2015 공공기관 현황편람

2015. 8.

기 획 재 정 부

한국조세재정연구원

발  간  사

2015년 8월 현재 316개의 기관이 □공공기관의 운영에 관한 법률□에 따라 공공기관으로 지정되어 전기, 가스, 도로, 의료․사회복지서비스, 4대보험, 안전관련 공적검사, R&D 등 국민의 일상생활에 필요한 기본적인 재화 및 서비스를 제공하고 국민생활에 있어 중추적 역할을 수행하고 있습니다. 규모 면에서도 우리나라의 공공기관은 국민경제에서 차지하는 비중이 큰 편입니다. 고용 측면에서 볼 때, 공공기관의 인력은 2014년 말 현재 약 27만 9천여 명(정원 기준)으로 우리나라의 경제활동인구(약 2,627만 명) 중 1% 정도를 차지하고 있고 국가 행정공무원 정원(62만 2천명)의 44.8%에 육박하는 수준입니다. 경제적 규모 측면에서도 2014년 말 30개 공기업의 매출액(약 153.5조원)이 삼성전사 본사 매출액(137.8조원)보다 15.7조 원가량 큰 것을 볼 때 우리나라 공공기관이 국민경제에서 중요한 위치를 점하고 있음을 확인할 수 있습니다.

발간사 _  ••

••  _ 2015 공공기관 현황편람

이처럼 공공기관이 국민생활과 밀접하게 연관되어 있고 국민경제상 중요한 위치를 차지하는 만큼 일반국민의 공공서비스 품질에 대한 기대는 점차 높아지고 있고 공공서비스 제공주체인 공공기관의 경영정보에 대한 관심이 커지고 있습니다. 2013년 출범한 박근혜정부 역시 이러한 국민의 기대와 관심에 부응하고자 공공기관에 대해 지속적으로 제기되고 있는 부채과다, 비리, 방만경영 등을 근절하고, 경영쇄신 및 국민중심의 서비스 제공 등을 통해 신뢰받는 공공기관을 만들기 위해 □공공기관 합리화 정책방향(2013.7.8.)□과 □공공기관 정상화 대책(2013.12.11.)□을 발표한 바 있습니다.

공공기관은 □공공기관 정상화 대책(2013.12.11.)□의 취지에 맞추어 자산매각 및 주요사업 정비 등을 통해 부채를 감축하고 과도한 복리후생비 지급 개선 및 불합리한 단체협약사항 개정 등 방만경영적 요소를 차단하기 위해 부단한 노력을 경주해 왔으며 이러한 성과는 기획재정부가 운영 중인 □공공기관 통합 경영정보공개시스템(알리오시스템, www.alio.go.kr)□을 통해 공개되고 있습니다. 2013년 말 기획재정부는 □공공기관 정상화 대책(2013.12.11.)□에 따라 공공기관의 주요한 경영정보를 국민에게 상세하게 제공하여 국민에 의한 공공기관 감시를 강화하고 공공기관의 책임의식을 제고하기 위해 알리오시스템을 개편한 바 있으며 현재는 알리오시스템에서 12개 부채 중점관리기관의 상세 부채정보와 방만경영과 관련한 전체 공공기관의 복리후생 관련 8대 항목(예 : 유가족특별채용, 보육비 및 학자금 등)에 대한 정보가 자세히 제공되고 있습니다.

<공공기관 현황편람>은 알리오시스템을 통해 제공되고 있는 공공기관 경영정보 중 경영관리적 측면에서 유의미하고 국민의 관심이 높은 항목을 선별하여 제공함으로써 공공기관에 대한 주요정보를 국민이 쉽게 확인하고 활용할 수 있도록 하기 위해 2012년부터 기획재정부 공공정책국과 한국조세재정연구원 공공기관연구센터가 공동으로 발간하고 있는 자료입니다. 본 책자는 1장에서 2015년 8월 현재 공공기관 지정현황과 공공기관 전체의 주요 경영정보(인력․손익․재무현황, 보수수준 및 외부평가결과)에 대해 전반적으로 분석하여 총평하고 2장에서는 국민생활 및 국민경제적 측면에서 일반국민이 공공기관의 본질을 보다 쉽게 이해하고 최근의 경영성과를 한눈에 살펴볼 수 있도록 알리오시스템의 37개 경영정보 항목 중 20개 항목과 이와 별도로 추가 조사한 항목을 기관개요, 인력 및 조직현황, 경영현황, 보수수준, 외부평가결과 등 5개 분야로 구분하여 기관별 현황을 제공하고 있습니다. 향후 일반국민의 공공기관에 대한 지속적인 관심을 유도하고 공공기관에 대한 분석 및 연구의 기초자료를 제공할 수 있도록 매년 공공기관 현황편람을 발간할 예정입니다.

본 책자를 통하여 일반국민의 공공기관 주요정보로의 접근용이성과 경영정보의 비교가능성을 보다 제고하고 더 나아가 공공기관에 대한 국민의 이해와 관심을 확대시켜 향후 공공기관 관리정책의 실행에 있어 국민적 공감대를 이끌어내는 토대가 마련되기를 기대해 봅니다.

기획재정부

한국조세재정연구원

목  차

목  차 _  ••

Ⅰ. 공공기관 현황 개요

1. 2015년도 공공기관 지정현황

가. 공공기관 지정 및 유형구분 제도

나. 2015년도 공공기관 지정결과

2. 2015년도 공공기관의 주요 경영정보

가. 일반현황

나. 인력현황

다. 재무현황

라. 손익현황

마. 보수수준

바. 외부 평가결과

Ⅱ. 기관별 현황

1. 기획재정부

한국조폐공사

한국수출입은행

한국투자공사

2. 교육부

사립학교교직원연금공단

한국교육학술정보원

한국장학재단

강릉원주대학교치과병원

강원대학교병원

경북대학교병원

경상대학교병원

국가평생교육진흥원

동북아역사재단

부산대학교병원

부산대학교치과병원

서울대학교병원

분당서울대학교병원(서울대학교병원 부설기관)

서울대학교치과병원

전남대학교병원

전북대학교병원

제주대학교병원

충남대학교병원

충북대학교병원

한국고전번역원

한국사학진흥재단

한국학중앙연구원

3. 미래창조과학부

한국방송통신전파진흥원

(재)우체국금융개발원

(재)우체국물류지원단

(재)한국우편사업진흥원

정보통신산업진흥원

SW공학센터(정보통신산업진흥원 부설기관)

소프트웨어정책연구소(정보통신산업진흥원 부설기관)

정보통신기술진흥센터(정보통신산업진흥원 부설기관)

한국과학창의재단

한국연구재단

한국인터넷진흥원

한국정보화진흥원

(재)우체국시설관리단

광주과학기술원

국가과학기술연구회

국립광주과학관

국립대구과학관

기초과학연구원

국가수리과학연구소(기초과학연구원 부설기관)

대구경북과학기술원

한국뇌연구원(대구경북과학기술원 부설기관)

별정우체국연금관리단

연구개발특구진흥재단

한국건설기술연구원

한국과학기술기획평가원

국가과학기술인력개발원(한국과학기술기획평가원 부설기관)

한국과학기술연구원

녹색기술센터(한국과학기술연구원 부설기관)

한국과학기술원

고등과학원(한국과학기술원 부설기관)

나노종합기술원(한국과학기술원 부설기관)

한국과학영재학교(한국과학기술원 부설기관)

한국과학기술정보연구원

한국기계연구원

재료연구소(한국기계연구원 부설기관)

한국기초과학지원연구원

국가핵융합연구소(한국기초과학지원연구원 부설기관)

한국데이터베이스진흥원

한국생명공학연구원

한국생산기술연구원

한국식품연구원

세계김치연구소(한국식품연구원 부설기관)

한국에너지기술연구원

한국원자력연구원

한국원자력의학원

동남권원자력의학원(한국원자력의학원 부설기관)

한국전기연구원

한국전자통신연구원

한국지질자원연구원

한국천문연구원

한국철도기술연구원

한국표준과학연구원

한국한의학연구원

한국항공우주연구원

한국화학연구원

안전성평가연구소(한국화학연구원 부설기관)

4. 외교부

재외동포재단

한국국제교류재단

한국국제협력단

5. 통일부

(사)남북교류협력지원협회

북한이탈주민지원재단

6. 법무부

IOM이민정책연구원

대한법률구조공단

정부법무공단

한국법무보호복지공단

7. 국방부

전쟁기념사업회

한국국방연구원

8. 행정자치부

(재)일제강제동원피해자지원재단

민주화운동기념사업회

9. 문화체육관광부

한국관광공사

서울올림픽기념국민체육진흥공단

영화진흥위원회

한국문화예술위원회

한국언론진흥재단

국제방송교류재단

한국콘텐츠진흥원

(재)예술경영지원센터

(재)정동극장

(재)체육인재육성재단

(재)한국예술인복지재단

게임물관리위원회

국립박물관문화재단

국민생활체육회

그랜드코리아레저(주)

대한장애인체육회

대한체육회

세종학당재단

아시아문화개발원

영상물등급위원회

예술의전당

재단법인 국악방송

태권도진흥재단

한국공예디자인문화진흥원

한국도박문제관리센터

한국문학번역원

한국문화관광연구원

한국문화예술교육진흥원

한국문화예술회관연합회

한국문화정보원

한국문화진흥주식회사

한국영상자료원

한국저작권위원회

한국체육산업개발(주)

한국출판문화산업진흥원

10. 농림축산식품부

한국마사회

농림수산식품교육문화정보원

농림수산식품기술기획평가원

축산물품질평가원

한국농수산식품유통공사

한국농어촌공사

(재)한식재단

가축위생방역지원본부

국제식물검역인증원

농업정책보험금융원

11. 산업통상자원부

한국가스공사

한국남동발전(주)

한국남부발전(주)

한국동서발전(주)

한국서부발전(주)

한국석유공사

한국수력원자력(주)

한국전력공사

한국중부발전(주)

한국지역난방공사

대한석탄공사

한국광물자원공사

한국무역보험공사

한국원자력환경공단

대한무역투자진흥공사

한국가스안전공사

한국광해관리공단

한국디자인진흥원

한국산업기술진흥원

한국산업기술평가관리원

한국산업단지공단

한국석유관리원

한국세라믹기술원

한국에너지공단(舊 에너지관리공단)

한국에너지기술평가원

한국전기안전공사

한국전력거래소

(재)한국스마트그리드사업단

(주)강원랜드

(주)한국가스기술공사

기초전력연구원

전략물자관리원

한국로봇산업진흥원

한국산업기술시험원

한국원자력문화재단

한국전력기술주식회사

한일산업기술협력재단

한전KDN

한전KPS(주)

한전원자력연료주식회사

12. 보건복지부

국민연금공단

건강보험심사평가원

국민건강보험공단

국민건강보험공단 일산병원(국민건강보험공단 부설기관)

서울요양원(국민건강보험공단 부설기관)

사회보장정보원(舊 한국보건복지정보개발원)

한국노인인력개발원

한국보건복지인력개발원

한국보건산업진흥원

국립암센터

국립중앙의료원

대구경북첨단의료산업진흥재단

대한적십자사

오송첨단의료산업진흥재단

한국건강증진개발원

한국국제보건의료재단

한국보건의료연구원

한국보건의료인국가시험원

한국보육진흥원

한국사회복지협의회

한국의료분쟁조정중재원

한국장애인개발원

13. 환경부

국립공원관리공단

국립생태원

한국환경공단

한국환경산업기술원

수도권매립지관리공사

한국상하수도협회

14. 고용노동부

근로복지공단

한국고용정보원

한국산업안전보건공단

한국산업인력공단

한국승강기안전기술원

한국장애인고용공단

건설근로자공제회

노사발전재단

학교법인한국폴리텍

한국기술교육대학교

한국사회적기업진흥원

한국잡월드

15. 여성가족부

한국청소년상담복지개발원

한국청소년활동진흥원

한국건강가정진흥원

한국양성평등교육진흥원

한국여성인권진흥원

16. 국토교통부

인천국제공항공사

한국공항공사

제주국제자유도시개발센터

주택도시보증공사(舊 대한주택보증(주))

한국감정원

한국도로공사

한국수자원공사

한국철도공사

한국토지주택공사

교통안전공단

국토교통과학기술진흥원

한국국토정보공사(舊 대한지적공사)

한국시설안전공단

한국철도시설공단

㈜워터웨이플러스

(주)한국건설관리공사

(주)해울

주택관리공단(주)

코레일관광개발(주)

코레일네트웍스(주)

코레일로지스(주)

코레일유통(주)

코레일테크(주)

항공안전기술원

17. 해양수산부

부산항만공사

인천항만공사

여수광양항만공사

울산항만공사

해양환경관리공단

선박안전기술공단

한국수산자원관리공단

한국해양과학기술진흥원

한국해양수산연수원

주식회사 부산항보안공사

주식회사 인천항보안공사

한국어촌어항협회

한국해양과학기술원

극지연구소(한국해양과학기술원 부설기관)

선박해양플랜트연구소(한국해양과학기술원 부설기관)

한국해양조사협회

항로표지기술협회

18. 국무조정실

경제․인문사회연구회

과학기술정책연구원

국토연구원

건축도시공간연구소(국토연구원 부설기관)

대외경제정책연구원

산업연구원

에너지경제연구원

정보통신정책연구원

통일연구원

한국개발연구원

KDI국제정책대학원(한국개발연구원 부설기관)

한국교육개발원

한국교육과정평가원

한국교통연구원

한국노동연구원

한국농촌경제연구원

한국법제연구원

한국보건사회연구원

육아정책연구소(한국보건사회연구원 부설기관)

한국여성정책연구원

한국조세재정연구원

한국직업능력개발원

한국청소년정책연구원

한국해양수산개발원

한국행정연구원

한국형사정책연구원

한국환경정책평가연구원

19. 방송통신위원회

한국방송광고진흥공사

20. 원자력안전위원회

한국원자력안전기술원

재단법인 한국방사선안전재단

한국원자력통제기술원

21. 금융위원회

기술보증기금

신용보증기금

예금보험공사

한국자산관리공사

한국주택금융공사

중소기업은행

한국산업은행

한국예탁결제원

22. 공정거래위원회

한국소비자원

한국공정거래조정원

23. 인사혁신처

공무원연금공단

24. 국민안전처

한국소방산업기술원

한국승강기안전관리원

25. 국가보훈처

독립기념관

한국보훈복지의료공단

88관광개발(주)

26. 관세청

(재)국제원산지정보원

27. 방위사업청

국방과학연구소

국방기술품질원

28. 문화재청

한국문화재재단

29. 산림청

한국임업진흥원

녹색사업단

30. 농촌진흥청

농업기술실용화재단

31. 중소기업청

중소기업진흥공단

소상공인시장진흥공단

중소기업기술정보진흥원

(재)중소기업연구원

신용보증재단중앙회

중소기업유통센터

창업진흥원

한국벤처투자

32. 특허청

한국발명진흥회

한국지식재산보호협회

한국지식재산연구원

한국특허정보원

특허정보진흥센터(한국특허정보원 부설기관)

33. 식품의약품안전처

축산물안전관리인증원

한국식품안전관리인증원

한국의약품안전관리원

한국희귀의약품센터

34. 기상청

한국기상산업진흥원

(재)APEC기후센터

(재)한국형수치예보모델개발사업단

35. 경찰청

도로교통공단

<부록1> 기관명 색인

<부록2> 주무부처별 공공기관 현황

<부록3> □국가재정법□에 따른 기금 중 공공기관 관리 기금 현황

<부록4> 공공기관 설립근거

<부록5> 공공기관 소재지 및 홈페이지

<부록6> 공공기관 지방이전 현황

<부록7> 2014년도 기관 경영실적평가 우수기관 사례

표 차 례

<표 Ⅰ- 1> 공공기관 유형 분류	28

<표 Ⅰ- 2> 공공기관 유형별 기관수 변동(2015.8월 기준)	30

<표 Ⅰ- 3> 2015년도 신규지정 공공기관 현황	31

<표 Ⅰ- 4> 2015년도 지정 공공기관(316개, 2015.8월 기준)	34

<표 Ⅰ- 5> 주무부처별 공공기관 분포(2015.8월 기준)	40

<표 Ⅰ- 6> 민법상 재단법인 또는 사단법인인 공공기관	42

<표 Ⅰ- 7> 상법에 근거하여 설립된 공공기관	43

<표 Ⅰ- 8> 상법에 근거해 설립된 기관 중 공공기관 자회사 현황	44

<표 Ⅰ- 9> 주식회사 형태의 공공기관	45

<표 Ⅰ-10> 공공기관 부설기관 현황	46

<표 Ⅰ-11> 지역별 공공기관 분포(2015.8월 기준)	47

<표 Ⅰ-12> 지역별 이전대상 공공기관 분포	48

<표 Ⅰ-13> 공공기관 지방이전 현황	50

<표 Ⅰ-14> 최근 5년간 임직원 수 현황	52

<표 Ⅰ-15> 2014년 인력증원 100명 이상인 기관	52

<표 Ⅰ-16> 최근 5년간 신규채용 현황	54

<표 Ⅰ-17> 2014년 신규채용 규모 상위 10개 기관	54

<표 Ⅰ-18> 최근 5년간 열린채용 규모	55

<표 Ⅰ-19> 최근 5년간 공공기관 비정규직 현황	55

<표 Ⅰ-20> 최근 5년간 공공기관 무기계약직 현황	56

<표 Ⅰ-21> 2013~2014년 공공기관 기간제근로자 정규직 전환 실적	56

<표 Ⅰ-22> 2012~2014년 공공기관 근로자 고용형태별 인원수 추이	57

<표 Ⅰ-23> 최근 5년간 공공기관의 자산, 부채 및 자본 현황	58

<표 Ⅰ-24> 최근 5년간 부채 규모 및 부채비율 현황	61

<표 Ⅰ-25> 2014년도 부채 규모 상위기관 현황	68

<표 Ⅰ-26> 2014년도 자산 규모 상위기관 현황	73

<표 Ⅰ-27> 최근 5년간 당기순손익 현황	74

<표 Ⅰ-28> 2014년도 당기순이익․순손실 상위기관 현황	77

<표 Ⅰ-29> 최근 5년간 직원 평균보수 현황	79

<표 Ⅰ-30> 최근 5년간 상임임원 평균연봉 현황	81

<표 Ⅰ-31> 최근 5년간 직원 복리후생비(유․무상) 지원 규모 현황	82

<표 Ⅰ-32> 학자금 등 주요 항목의 복리후생비 감소액	84

<표 Ⅰ-33> 최근 5년간 사내근로복지기금 출연 규모	85

<표 Ⅰ-34> 2014년도 기관 평가 및 기관장 평가 대상기관	90

<표 Ⅰ-35> 2014년도 기관 평가등급 분포	92

<표 Ⅰ-36> 전년대비 기관 평가결과 변동	97

<표 Ⅰ-37> 2014년도 기관 경영실적 평가결과	98

<표 Ⅰ-38> 2014년도 기관장 평가등급 분포	99

<표 Ⅰ-39> 2014년도 기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	100

<표 Ⅰ-40> 2014년도 공공기관 고객만족도 조사 수검기관(2015년 공공기관 기준)	103

<표 Ⅰ-41> 2014년도 공공기관 고객만족도 측정결과 요약	106

<표 Ⅰ-42> 2014년도 고객만족도 조사결과	107

<표 Ⅰ-43> 전년대비 고객만족도 등급 변동	110

<표 Ⅰ-44> 2014년도 청렴도 조사대상 공공기관(2015년 공공기관 기준)	115

<표 Ⅰ-45> 전년대비 종합청렴도 점수 변동	118

<표 Ⅰ-46> 2014년도 종합청렴도 등급 분포	121

<표 Ⅰ-47> 2014년도 종합청렴도 등급 측정결과	122

<표 Ⅱ- 1> 기관별 현황 항목 구성도	131

그림 차례

<그림 Ⅰ- 1> 공공기관 지정 추이(매 회계연도 1월말 기준)	30

<그림 Ⅰ- 2> 공공기관 설립형태 분포(2015.8월 기준)	41

<그림 Ⅰ- 3> 공공기관 기간제 등 근로자 수 추이	57

<그림 Ⅰ- 4> 공공기관 근로자 고용형태별 전년대비 인원수 증감 추이	57

<그림 Ⅰ- 5> 최근 5년간 공공기관의 자산 및 부채 규모 및 증가율 추이	59

<그림 Ⅰ- 6> 최근 4년간 공공기관의 자산, 부채 및 자본 증감액 추이	60

<그림 Ⅰ- 7> 최근 5년간 부채 규모 추이	62

<그림 Ⅰ- 8> 최근 4년간 부채 증감 추이	62

<그림 Ⅰ- 9> 최근 5년간 부채비율 추이	63

<그림 Ⅰ-10> 최근 4년간 부채비율 증감 추이	64

<그림 Ⅰ-11> 최근 5년간 공공기관 유형별 부채 현황	65

<그림 Ⅰ-12> 공공기관 유형별 부채 증가율 추이	66

<그림 Ⅰ-13> 공공기관 유형별 부채비율 현황	66

<그림 Ⅰ-14> 공공기관 유형별 부채비율 증가율 추이	67

<그림 Ⅰ-15> 공공기관 유형별 자산 현황	71

<그림 Ⅰ-16> 공공기관 유형별 자산 증가율 추이	72

<그림 Ⅰ-17> 최근 5년간 공공기관 유형별 당기순손익 추이	75

<그림 Ⅰ-18> 최근 4년간 직원 평균보수 증가율 추이	79

<그림 Ⅰ-19> 최근 4년간 직원 복리후생비 증감율 추이	83

<그림 Ⅰ-20> 최근 5년간 복리후생비 무상지원 규모	84

<그림 Ⅰ-21> 임직원 및 비정규직/무기계약직 복리후생비 무상지원 증가율 추세	84

<그림 Ⅰ-22> 최근 4년간 사내근로복지기금 출연규모 증감율 추이	85

<그림 Ⅰ-23> 최근 4년 평균 대비 2014년도 기관 평가결과 등급별 분포 비교	94

<그림 Ⅰ-24> 2013년도 대비 2014년도 기관 평가결과 등급별 분포 비교	94

<그림 Ⅰ-25> 평가유형별 2014년도 기관 평가결과 등급 분포	95

<그림 Ⅰ-26> 전년대비 평가유형별 기관 평가결과 등급별 분포	96

<그림 Ⅰ-27> 공공기관 유형별 고객만족도 등급 분포	107

<그림 Ⅰ-38> 2014년도 공공기관 청렴도 측정 모형	112

<그림 Ⅰ-29> 공공기관 유형별 종합청렴도 등급 분포	121

1. 2014년도 공공기관 지정현황

2. 2014년도 공공기관의 주요 경영정보

Ⅰ. 공공기관 현황 개요

Ⅰ. 공공기관 현황 개요

1. 2015년도 공공기관 지정현황

2. 2015년도 공공기관의 주요 경영정보

>>Ⅰ

공공기관 현황 개요

Ⅰ. 공공기관 현황 개요 _  ••

1. 2015년도 공공기관 지정현황

가. 공공기관 지정 및 유형구분 제도

1) 공공기관의 지정

□  공공기관이란 정부의 투자․출자 또는 정부의 재정지원 등으로 설립․운영되는 기관으로서 ｢공공기관의 운영에 관한 법률(이하 ‘공공기관운영법’)｣ 제4조 1항 각호의 요건에 해당하여 기획재정부장관이 지정한 기관을 의미함.

○ 공공기관운영법 제4조 제1항 제1호부터 제6호에서 개별기관의 설립근거 및 설립주체, 개별기관에 대한 정부 또는 공공기관의 재정지원 형태와 규모 등과 관련한 공공기관의 지정요건을 규정하고 있음.

○ 또한 동 법 시행령 제2조~제6조 및 <별표1>을 통해 공공기관 지정요건별 산정기준 및 방식을 구체적으로 명문화하고 있음.

□ 공공기관운영법 제4조 제1항 제1호에서 제6호에 이르는 공공기관 지정요건은 다음과 같음.

○ 제1호에 의한 공공기관 : 다른 법률에 따라 직접 설립되고 정부가 출연(1회 이상)한 기관

○ 제2호에 의한 공공기관 : 정부지원액(법령에 따라 직접 정부의 업무를 위탁받거나 독점적 사업권을 부여받은 기관의 경우에는 그 위탁업무나 독점적 사업으로 인한 수입액을 포함한다. 이하 같다)이 총수입액의 2분의 1을 초과하는 기관(정부지원액 비중이 50%이상인 기관)

○ 제3호에 의한 공공기관 : 정부가 100분의 50 이상의 지분을 가지고 있거나 100분의 30 이상의 지분을 가지고 임원 임명권한 행사 등을 통하여 당해 기관의 정책 결정에 사실상 지배력을 확보하고 있는 기관

○ 제4호에 의한 공공기관 : 정부와 제1호 내지 제3호의 어느 하나에 해당하는 기관이 합하여 100분의 50 이상의 지분을 가지고 있거나 100분의 30 이상의 지분을 가지고 임원 임명권한 행사 등을 통하여 당해 기관의 정책 결정에 사실상 지배력을 확보하고 있는 기관

○ 제5호에 의한 공공기관 : 제1호 내지 제4호의 어느 하나에 해당하는 기관이 단독으로 또는 두개 이상의 기관이 합하여 100분의 50 이상의 지분을 가지고 있거나 100분의 30 이상의 지분을 가지고 임원 임명권한 행사 등을 통하여 당해 기관의 정책 결정에 사실상 지배력을 확보하고 있는 기관

○ 제6호에 의한 공공기관 : 제1호 내지 제4호의 어느 하나에 해당하는 기관이 설립하고, 정부 또는 설립 기관이 출연한 기관

□ 그러나 공공기관운영법 제1항 각호의 공공기관 지정요건을 충족하는 기관이라 할지라도 동조 제2항의 요건을 충족하는 기관은 공공기관 지정에서 제외됨.

○ 구성원 상호 간의 상호부조․복리증진․권익향상 또는 영업질서 유지 등을 목적으로 설립된 기관

○ 지방자치단체가 설립하고, 그 운영에 관여하는 기관

○ ｢방송법｣에 따른 한국방송공사와 ｢한국교육방송공사법｣에 따른 한국교육방송공사

□ 공공기관으로 지정되는 기관은 공공기관운영법에 따라 기획재정부가 주관하는 관리의 대상이 됨.

○ 공공기관으로 지정된 기관은 공통적으로 동 법 제11조의 경영공시, 제12조의 통합공시, 제13조의 고객헌장과 고객만족도조사, 제14조의 공공기관에 대한 기능조정, 그리고 제15조의 공공기관의 혁신 등의 적용대상이 됨.

○ 공공기관 지정에서 제외된 기관은 중앙정부 차원에서 주관하는 공통된 관리․감독대상이 되지 않아 공공기관에 비해 기관 운영상 자율성이 보장되고 주무부처의 재량적 관리가 용이한 편임.

2) 공공기관의 유형 구분

□ 공공기관운영법 제4조에 따라 지정된 공공기관은 동 법 제5조에 따라 공기업․준정부기관과 기타공공기관으로 구분됨.

○ 여기서, 공공기관의 유형을 구분하는 목적은 공공기관의 업무특성과 중요도를 반영하여 맞춤형 지배구조와 관리․감독 수준을 설계하기 위함임.

○ 공공기관의 유형에 따라 공공기관운영법상 적용되는 규정이 달라짐.

- 공공기관 중 공기업 및 준정부기관은 상기한 공통사항 이외에도 이사회, 임원임명 및 구성, 예산회계, 경영감독 등 공공기관운영법 제16조에서 제52조의2에 이르는 규정의 적용대상이 됨.

- 기타공공기관은 모든 공공기관에 공통적으로 적용되는 공공기관운영법 조항(제11조~제15조)의 대상이 됨.

□ 공공기관의 유형을 구분하는 방식을 살펴보면, 공공기관 중 먼저 공기업과 준정부기관을 지정하고 이외 나머지 공공기관을 기타공공기관으로 지정하고 있음.

○ 공공기관 유형에 대한 구분기준 및 방식은 공공기관운영법 제5조, 동 법 시행령 제5조, 제7조 및 <별표2>에서 명문화 되어 있음.

□ 공기업과 준정부기관은 직원정원이 50인 이상인 공공기관 중에서 지정하며 자체수입액 비중, 자산규모, 기금관리여부 등을 기준으로 세부유형을 구분함.

○ 공기업 : 직원정원이 50인 이상으로 자체수입액이 총수입액의 1/2 이상인 기관 중에서 지정하며 시장형 공기업과 준시장형 공기업으로 유형을 세분함.

- 시장형 공기업 : 자산규모가 2조원 이상이고, 총수입액 중 자체수입액이 차지하는 비중이 85%이상인 공기업

- 준시장형 공기업 : 시장형 공기업을 제외한 나머지 공기업

○ 준정부기관 : 직원정원이 50인 이상이고 공기업이 아닌 공공기관 중에서 지정하며 기금관리형 준정부기관과 위탁집행형 준정부기관으로 유형을 세분함.

-  기금관리형 준정부기관 : ｢국가재정법｣에 따라 기금을 관리하거나 기금의 관리를 위탁받은 준정부기관

- 위탁집행형 준정부기관 : 기금관리형 준정부기관이 아닌 준정부기관

□ 공공기관 중 공기업 또는 준정부기관으로 지정되지 아니한 나머지 기관을 기타공공기관으로 지정함.

○ 직원정원이 50인 미만인 공공기관

○ 직원정원이 50인 이상이나 공기업 또는 준정부기관으로 지정되지 아니한 공공기관

<표 Ⅰ-> 공공기관 유형 분류

유형구분		지정요건
①	공기업	직원 정원이 50인 이상이고, 자체수입액이 총수입액의 2분의 1 이상인 공공기관 중에서 기획재정부장관이 지정한 기관
	시장형	자산규모가 2조원 이상이고, 총 수입액 중 자체수입액이 85% 이상인 공기업 (한국석유공사, 한국가스공사 등)
	준시장형	시장형 공기업이 아닌 공기업 (한국관광공사, 한국방송광고진흥공사 등)
②	준정부기관	직원 정원이 50인 이상이고, 공기업이 아닌 공공기관 중에서 기획재정부장관이 지정한 기관
	기금관리형	국가재정법에 따라 기금을 관리하거나, 기금의 관리를 위탁받은 준정부기관 (서울올림픽기념국민체육진흥공단, 한국문화예술위원회 등)
	위탁집행형	기금관리형 준정부기관이 아닌 준정부기관 (한국교육학술정보원, 한국과학창의재단 등)
③ 기타공공기관		공기업, 준정부기관이 아닌 공공기관
자료: 기획재정부 공공기관 경영정보 공개시스템(www.alio.go.kr, 이하 ‘알리오시스템’)

3) 공공기관의 지정 절차

□ 기획재정부장관은 공공기관운영법 제6조에 따라 매 회계연도 개시 후 1개월 이내에 공공기관을 새로 지정하거나, 지정을 해제하거나, 구분을 변경하여 지정함. 다만, 회계연도 중이라도 다음 각 호의 구분에 따라 공공기관을 새로 지정하거나, 지정을 해제하거나, 구분을 변경하여 지정할 수 있음.

○ 제4조제1항 각 호의 요건에 해당하는 기관이 신설된 경우 : 신규 지정

○ 공공기관으로 지정된 기관이 민영화, 기관의 통합․폐지․분할 또는 관련 법령의 개정․폐지 등에 따라 이 법의 적용을 받을 필요가 없게 되거나 그 지정을 변경할 필요가 발생한 경우 : 지정 해제 또는 구분 변경 지정

□ 기획재정부장관은 공기업 및 준정부기관과 기타공공기관을 새로 지정하거나 지정해제 또는 변경지정하는 때에는 관계 법령에 따라 그 공기업 및 준정부기관과 기타공공기관의 업무를 관장하는 행정기관(이하 “주무기관”이라 한다)의 장과 협의한 후, 제8조의 규정에 따른 공공기관운영위원회의 심의․의결을 거쳐야 함.

나. 2015년도 공공기관 지정결과

기획재정부 □2015년도 공공기관 지정안 확정(2015.1.29일자)□ 보도자료 참조

□ 2015년 8월말 현재 공공기관운영법에 따라 2015년도 공공기관으로 지정된 기관은 총 316개 기관임.

○ 2015년 1월말 공공기관운영위원회의 심의․의결을 통해 총 316개 기관이 공공기관운영법에 따른 관리대상으로 지정되었음.

□ 공공기관 유형별로 살펴보면,

○ 공기업은 총 30개 기관으로 이 중 시장형 공기업이 14개 기관이고, 준시장형 공기업이 16개 기관임.

○ 준정부기관은 총 86개 기관으로 이 중 기금관리형 준정부기관이 17개 기관이고, 위탁집행형 준정부기관이 69개 기관임.

○ 기타공공기관은 200개 기관임.

□ 2014년 말 공공기관 현황과 2015년 8월 기준 공공기관 지정결과를 비교하면, 2015년 8월 현재 공공기관의 수는 316개로 2014년 12월 기준의 공공기관 수(302개)보다 14개 기관이 증가하였음.

2014년 지정된 공공기관은 당초 304개(2014.1월말 기준)였으나 2014년 5월 (재)한국공연예술센터(기타공공기관)가 기금관리형 준정부기관인 한국문화예술위원회에 흡수 통합되고 2014년 6월말 산업기술연구회와 기초기술연구회가 통합되어 국가과학기술연구회로 신규 출범함에 따라 2014년 12월말 기준 공공기관은 302개로 2개 감소함.

○ 공공기관 유형별 기관수 변동을 살펴보면, 공기업은 2014년과 동일하고 준정부기관은 한국거래소의 공공기관 지정해제 등으로 전년대비 기관수가 1개 감소하였으며 기타공공기관은 신규 지정기관 수의 증가로 2014년보다 15개 기관이 증가한 것으로 나타남.

○ 공공기관운영법이 시행된 2007년 298개 공공기관이 지정된 이래 가장 많은 수의 기관이 공공기관으로 지정됨(<그림 Ⅰ-1>).

<그림 Ⅰ-1>은 매년 1월 지정된 공공기관 수를 기준으로 작성된 바, 매년 발생한 연중 수시지정 또는 변경지정 건을 반영하지 않아 연도말 기준 공공기관 수와 차이가 있음(예: 2014년 공공기관 수 는 1월 기준 304개, 12월 기준 302개임).

<표 Ⅰ-> 공공기관 유형별 기관수 변동(2015.8월 기준)

유형구분		2014년말	2015.8월
				증감	신규	해제	변경
①	공기업	30	30	-	-	-	-
	시장형	14	14	-	-	-	-
	준시장형	16	16	-	-	-	-
②	준정부기관	87	86	△1	-	△1	±1
	기금관리형	17	17	-	-	-	-
	위탁집행형	70	69	△1	-	△1	±1
③ 기타공공기관		185	200	+15	+20	△5	±1
계		302	316	+14	+20	△6	-
자료: 기획재정부 □2015년도 공공기관 지정안 확정(2015.1.29.일자)□ 보도자료

<그림 Ⅰ-> 공공기관 지정 추이(매 회계연도 1월말 기준)

□ 2015년에 신규 지정된 기관은 20개 기관(<표 Ⅰ-3>)으로 모두 기타공공기관에 해당하며 공공기관운영법 시행 이래 가장 많은 수의 신규 공공기관이 지정됨.

공공기관운영법 시행 이래 신규 지정된 공공기관 수(매년 1월 지정결과 기준)는 2008년 7개, 2009년 9개, 2010년 18개, 2011년 8개, 2012년 10개, 2013년 10개, 2014년 7개임.

○ 관세청 산하기관((재)국제원산지정보원)이 최초로 공공기관으로 지정됨.

○ 2014년 설립된 한국식품안전관리인증원(2014.1월 설립)과 (재)일제강제동원피해자지원재단(2014.6월 설립) 등 2개 기관이 신규 지정됨.

<표 Ⅰ-> 2015년도 신규지정 공공기관 현황

주무부처	기관명	공공기관 유형	설립연도
관세청	(재)국제원산지정보원	기타공공기관	2010. 1월
국토교통부	㈜해울	기타공공기관	2010. 6월
기상청	(재)APEC기후센터	기타공공기관	2005. 5월
	(재)한국형수치예보모델개발사업단	기타공공기관	2011. 2월
농림축산식품부	(재)한식재단	기타공공기관	2010. 3월
문화체육관광부	(재)한국예술인복지재단	기타공공기관	2012.11월
	한국도박문제관리센터	기타공공기관	2013. 8월
미래창조과학부	국립광주과학관	기타공공기관	2013. 6월
	국립대구과학관	기타공공기관	2013. 7월
	한국데이터베이스진흥원	기타공공기관	1993. 2월
법무부	IOM이민정책연구원	기타공공기관	2009. 9월
보건복지부	대구경북첨단의료산업진흥재단	기타공공기관	2010.12월
	오송첨단의료산업진흥재단	기타공공기관	2010.12월
산업자원부	(재)한국스마트그리드사업단	기타공공기관	2007. 4월
식품의약품안전처	한국식품안전관리인증원	기타공공기관	2014. 1월
행정자치부	(재)일제강제동원피해자지원재단	기타공공기관	2014. 6월
원자력안전위원회	한국방사선안전재단	기타공공기관	2012.10월
중소기업청	(재)중소기업연구원	기타공공기관	2004. 7월
해양수산부	한국해양조사협회	기타공공기관	2004. 2월
환경부	한국상하수도협회	기타공공기관	2002. 1월
자료: 기획재정부 □2015년도 공공기관 지정안 확정(2015.1.29.일자)□ 보도자료 및 알리오시스템 기관별 경영정보를 참고하여 작성

□ 2014년 공공기관 중 한국표준협회, 인천종합에너지(주)(이상 산업통상자원부 소속 기타공공기관), 산업금융지주, 한국정책금융공사, 한국거래소, 코스콤(이상 금융위원회 소속 기타공공기관) 등 6개 기관이 지정해제 됨.

○ 자본시장법 개정(2013.5월)에 따라 2014년부터 독점적 사업구조가 개선된 한국거래소의 경우, 방만경영 중점관리대상임을 감안하여 2014년에 공공기관 지정(위탁집행형 준정부기관)을 유지하였으나 2014년 중 방만경영이 개선된 점을 고려하여 2015년 1월 공공기관에서 지정해제 함.

자본시장법 개정에 따라 거래소 설립이 허가제로 변경되어 거래수수료 및 상장수수료 등 수입항목의 독점성이 더 이상 보장되지 않게 됨. 그 결과 정부부지원액 비중이 50% 미만으로 떨어져 공공기관 지정요건을 충족하지 아니함.

- 다만, 기획재정부는 그간 방만경영과 관련하여 언론․국회 등의 지적이 있어온 점을 감안하여 한국거래소의 방만경영 재발방지책을 검토한 후 추후 방만경영이 발생하지 않도록 금융위원회가 관리․감독하는 것을 전제로 지정해제하기로 함.

○ 한국거래소가 지정해제 됨에 따라 자회사인 코스콤(기타공공기관)도 공공기관에서 지정해제 됨.

○ 인천종합에너지(주)는 한국지역난방공사 보유지분이 매각됨에 따라 공공기관운영법 제4조 제1항 각호의 공공기관 지정요건에 해당하지 않는 바, 공공기관에서 지정해제 됨.

○ 산은금융지주와 한국정책금융공사는 2013년 8월 발표된 ‘정책금융 역할 재정립 방안’에 따라 한국산업은행으로의 통합이 결정되었고 2015년 1월부터 한국산업은행으로 흡수 통합되어 공공기관에서 지정해제 됨.

□ 2014년 공공기관 중 4개 기관은 변경지정 되어 공공기관운영법의 적용을 달리 받게 됨

○ 한국거래소의 자회사인 한국예탁결제원은 모기관인 한국거래소가 지정해제 된 점을 감안하여 위탁집행형 준정부기관에서 기타공공기관으로 유형을 변경하여 지정함.

- 기타공공기관으로 변경지정 됨에 따라 공공기관운영법 제4장에서 규정한 공기업․준정부기관 운영과 관련한 사항(지배구조, 임원임명, 예산회계, 경영평가와 감독 등)을 적용받지 아니함.

한국예탁결제원은 기타공공기관으로서 공공기관운영법 제11조~제12조에서 정한 경영공시 및 통합공시, 제13조의 고객만족도 조사, 그리고 제14조~제15조에서 정한 공공기관 기능조정 및 혁신 등의 적용만 받게 됨.

○ 한국해양과학기술진흥원은 기관규모(직원 50명 이상)와 유사업무를 수행하는 한국산업기술진흥원, 국토교통과학기술진흥원 등의 공공기관 지정결과를 고려하여 종전 기타공공기관에서 위탁집행형 준정부기관으로 유형을 변경하여 지정함.

- 한국해양과학기술진흥원은 해양수산과학기술연구개발사업의 기획․평가․산업화 촉진 등을 위해 설립된 연구개발사업 전문기관이므로 2009년부터 공공기관운영법에 따른 공공기관으로 지정되어 왔으며 □해양수산발전기본법□ 개정을 통해 2013년 6월 민법상 재단법인에서 법정법인으로 법인형태가 전환됨.

- 다른 분야의 연구개발사업 전문기관인 한국산업기술진흥원이나 국토교통과학기술진흥원과 달리 2014년까지 기타공공기관으로 유형이 분류되던 것을 2015년 공공기관 지정 시에 위탁집행형 준정부기관으로 유형을 변경하여 지정함.

- 기타공공기관에서 위탁집행형 준정부기관으로 변경지정 됨에 따라 종전과 달리 2015년부터 공공기관운영법에서 규정한 지배구조, 임원임명, 예․결산, 경영평가 등을 적용받게 됨.

○ 자산규모 변동으로 공공기관운영법 제5조 제3항 및 동법 시행령 제7조의 시장형 공기업 지정 요건에 대한 충족 여부가 달라짐에 따라 한국광물자원공사는 준시장형 공기업에서 시장형 공기업으로, 인천항만공사는 시장형 공기업에서 준시장형 공기업으로 유형이 변경됨.

<표 Ⅰ-> 2015년도 지정 공공기관(316개, 2015.8월 기준)

유형구분	기관명
시장형 공기업 (14개)	(산자부) 한국가스공사, 한국석유공사, 한국전력공사, 한국광물자원공사, 한국지역난방공사, 한국중부발전(주), 한국수력원자력(주), 한국서부발전(주), 한국동서발전(주), 한국남부발전(주), 한국남동발전(주) (국토부) 인천국제공항공사, 한국공항공사 (해수부) 부산항만공사
준시장형 공기업 (16개)	(재정부) 한국조폐공사 (문화부) 한국관광공사 (농식품부) 한국마사회 (산자부) 대한석탄공사 (국토부) 주택도시보증공사, 제주국제자유도시개발센터, 한국감정원, 한국도로공사, 한국수자원공사, 한국토지주택공사, 한국철도공사 대한주택보증주식회사는 2015년 7월 1일자로 주택도시보증공사로 기관명이 변경됨. (방통위) 한국방송광고진흥공사 (해수부) 여수광양항만공사, 울산항만공사, 인천항만공사, 해양환경관리공단
기금관리형 준정부기관 (17개)	(교육부) 사립학교교직원연금공단 (인사처) 공무원연금공단 (문화부) 국민체육진흥공단, 영화진흥위원회, 한국문화예술위원회, 한국언론진흥재단 (산자부) 한국무역보험공사, 한국원자력환경공단 (복지부) 국민연금공단 (고용부) 근로복지공단 (금융위) 한국자산관리공사, 기술보증기금, 신용보증기금, 예금보험공사, 한국주택금융공사 (미래부) 한국방송통신전파진흥원 (중기청) 중소기업진흥공단
위탁집행형 준정부기관 (69개) 위탁집행형 준정부기관 (69개)	(교육부) 한국교육학술정보원, 한국장학재단 (안전처) 한국승강기안전관리원, 한국소방산업기술원 (문화부) 국제방송교류재단, 한국콘텐츠진흥원 (농식품부) 한국농수산식품유통공사, 축산물품질평가원, 한국농어촌공사 농림수산식품기술기획평가원, 농림수산식품교육문화정보원 (미래부) (재)우체국금융개발원, (재)한국우편사업진흥원, 우체국물류지원단, 정보통신산업진흥원, 한국과학창의재단, 한국연구재단, 한국인터넷진흥원, 한국정보화진흥원 (산자부) 대한무역투자진흥공사, 한국에너지공단, 한국가스안전공사, 한국광해관리공단, 한국디자인진흥원, 한국산업기술진흥원, 한국산업기술평가관리원, 한국산업단지공단, 한국석유관리원, 한국세라믹기술원, 한국에너지기술평가원, 한국전기안전공사, 한국전력거래소 에너지관리공단은 2015년 7월 29일자로 한국에너지공단으로 기관명이 변경됨. (복지부) 건강보험심사평가원, 국민건강보험공단, 한국노인인력개발원, 한국보건복지인력개발원, 사회보장정보원, 한국보건산업진흥원 한국보건복지정보개발원은 2015년 7월 1일자로 사회보장정보원으로 기관명이 변경됨 (환경부) 국립공원관리공단, 국립생태원, 한국환경공단, 한국환경산업기술원 (고용부) 한국고용정보원, 한국산업안전보건공단, 한국산업인력공단, 한국장애인고용공단, 한국승강기안전기술원 (여가부) 한국청소년상담복지개발원, 한국청소년활동진흥원 (국토부) 교통안전공단, 국토교통과학기술진흥원, 한국국토정보공사, 한국시설안전공단, 한국철도시설공단 대한지적공사는 2015년 6월 4일자로 한국국토정보공사로 기관명이 변경됨 (해수부) 선박안전기술공단, 한국수산자원관리공단, 한국해양과학기술진흥원, 한국해양수산연수원 (공정위) 한국소비자원 (원안위) 한국원자력안전기술원 (보훈처) 독립기념관, 한국보훈복지의료공단 (산림청) 한국임업진흥원 (경찰청) 도로교통공단 (농진청) 농업기술실용화재단 (중기청) 중소기업기술정보진흥원, 소상공인시장진흥공단 (기상청) 한국기상산업진흥원 (식약처) 축산물안전관리인증원
기타공공기관 (200개) 기타공공기관 (200개)	(국조실) 경제인문사회연구회, 과학기술정책연구원, 국토연구원, 대외경제정책연구원, 산업연구원, 에너지경제연구원, 정보통신정책연구원, 통일연구원, 한국개발연구원, 한국교육개발원, 한국교육과정평가원, 한국교통연구원, 한국노동연구원, 한국농촌경제연구원, 한국법제연구원, 한국보건사회연구원, 한국여성정책연구원, 한국조세재정연구원, 한국직업능력개발원, 한국청소년정책연구원, 한국해양수산개발원, 한국행정연구원, 한국형사정책연구원, 한국환경정책평가연구원 (재정부) 한국수출입은행, 한국투자공사 (교육부) 강릉원주대학교치과병원, 강원대학교병원, 경북대학교병원, 경상대학교병원, 국가평생교육진흥원, 동북아역사재단, 한국고전번역원, 부산대학교병원, 부산대학교치과병원, 서울대학교병원, 서울대학교치과병원, 전남대학교병원, 전북대학교병원, 제주대학교병원, 충남대학교병원, 충북대학교병원, 한국사학진흥재단, 한국학중앙연구원 (외교부) 한국국제협력단, 한국국제교류재단, 재외동포재단 (통일부) 북한이탈주민지원재단, (사)남북교류협력지원협회 (법무부) 대한법률구조공단, 정부법무공단, 한국법무보호복지공단, IOM이민정책연구원 (국방부) 전쟁기념사업회, 한국국방연구원 (행자부) 민주화운동기념사업회, (재)일제강제동원피해자지원재단 (문화부) (재)국악방송, (재)정동극장, (재)예술경영지원센터, (재)예술의전당, (재)체육인재육성재단, 한국문화정보원, (재)한국예술인복지재단, 게임물관리위원회, 국립박물관문화재단, 국민생활체육회, 그랜드코리아레저(주), 대한장애인체육회, 대한체육회, 세종학당재단, 아시아문화개발원, 영상물등급위원회, 태권도진흥재단, 한국공예디자인문화진흥원, 한국도박문제관리센터, 한국문학번역원, 한국문화관광연구원, 한국문화예술교육진흥원, 한국문화예술회관연합회, 한국문화진흥(주), 한국영상자료원, 한국저작권위원회, 한국체육산업개발(주), 한국출판문화산업진흥원 (농식품부) (재)한식재단, 가축위생방역지원본부, 국제식물검역인증원, 농업정책보험금융원 (산자부) (재)한국스마트그리드사업단, ㈜강원랜드, ㈜한국가스기술공사, 기초전력연구원, 전략물자관리원, 한국로봇산업진흥원, 한국산업기술시험원, 한국원자력문화재단, 한국전력기술(주), 한일산업기술협력재단, 한전KDN(주), 한전KPS(주), 한전원자력연료(주) (복지부) (재)한국보육진흥원, (재)한국장애인개발원, 국립암센터, 국립중앙의료원, 대구경북첨단의료산업진흥재단, 대한적십자사, 오송첨단의료산업진흥재단, 한국건강증진개발원, 한국국제보건의료재단, 한국보건의료연구원, 한국보건의료인국가시험원, 한국사회복지협의회, 한국의료분쟁조정중재원 (환경부) 수도권매립지관리공사, 한국상하수도협회 (고용부) 건설근로자공제회, 노사발전재단, 학교법인한국폴리텍, 한국기술교육대학교, 한국사회적기업진흥원, 한국잡월드 (여가부) 한국건강가정진흥원, 한국양성평등교육진흥원, 한국여성인권진흥원 (국토부) ㈜워터웨이플러스, ㈜한국건설관리공사, ㈜해울, 주택관리공단(주), 코레일관광개발(주), 코레일네트웍스(주), 코레일로지스(주), 코레일유통(주), 코레일테크(주), 항공안전기술원 (미래부) (재)우체국시설관리단, 광주과학기술원, 국가과학기술연구회, 국립광주과학관, 국립대구과학관, 기초과학연구원, 대구경북과학기술원, 별정우체국연금관리단, 연구개발특구진흥재단, 한국건설기술연구원, 한국과학기술기획평가원, 한국과학기술연구원, 한국과학기술원, 한국과학기술정보연구원, 한국기계연구원, 한국기초과학지원연구원, 한국데이터베이스진흥원, 한국생명공학연구원, 한국생산기술연구원, 한국식품연구원, 한국에너지기술연구원, 한국원자력연구원, 한국원자력의학원, 한국전기연구원, 한국전자통신연구원, 한국지질자원연구원, 한국천문연구원, 한국철도기술연구원, 한국표준과학연구원, 한국한의학연구원, 한국항공우주연구원, 한국화학연구원 (해수부) 주식회사 부산항보안공사, 주식회사 인천항보안공사, 한국어촌어항협회, 한국해양과학기술원, 한국해양조사협회, 항로표지기술협회 (금융위) 중소기업은행, 한국산업은행, 한국예탁결제원 (원안위) 한국방사선안전재단, 한국원자력통제기술원 (공정위) 한국공정거래조정원 (식약처) 한국식품안전관리인증원, 한국의약품안전관리원, 한국희귀의약품센터 (보훈처) 88관광개발(주) (관세청) (재)국제원산지정보원 (문화재청) 한국문화재재단 (기상청) (재)APEC기후센터, (재)한국형수치예보모델개발사업단 (방사청) 국방과학연구소, 국방기술품질원 (산림청) 녹색사업단 (중기청) (재)중소기업연구원, ㈜중소기업유통센터, 신용보증재단중앙회, 창업진흥원, 한국벤처투자 (특허청) 한국발명진흥회, 한국특허정보원, 한국지식재산연구원, 한국지식재산보호협회
자료: 기획재정부 알리오시스템

2. 2015년도 공공기관의 주요 경영정보

□ 이번 장에서는 2015년 공공기관의 지정된 기관의 일반현황, 인력, 손익 및 재무 현황과 외부평가결과에 대한 사항을 전반적으로 제시하고 주요 특징을 분석하고자 함.

○ 2015년도 공공기관 주요 경영정보는 316개 공공기관과 24개 부설기관이 2015년 4월말 기획재정부 알리오시스템을 통해 정기공시한 경영정보와 2014년도 경영평가결과 등과 관련하여 기획재정부가 발표한 보도자료, 그리고 개별 공공기관 홈페이지 등을 통해 입수한 정보를 바탕으로 분석한 내용임.

2015년 1월 지정된 316개 공공기관 및 그 부설기관(24개)은 공공기관운영법 제12조 및 □공공기관의 통합공시에 관한 기준□에 의거하여 2015년 4월말까지 2014년 말 기준의 경영정보를 정기공시해야 함.

□ 일반현황은 관계부처 및 기관 홈페이지, 관계법령 등을 참고하여 2015년 8월 시점의 주무부처별 공공기관 분포, 공공기관 설립형태, 부설기관 현황, 지역별 분포 및 지방이전 현황 등을 정리함.

국토교통부에서 운영하는 ‘혁신도시 홈페이지(Innocity, http://innocity.mltm.go.kr)’ 참고.

□ 인력, 손익 및 재무현황은 2015년 4월 기획재정부가 발표한 □2014년도 공공기관 경영정보 공시(2015.4.30.일자)□ 보도자료 내용과 알리오시스템의 주요 정보 등을 분석하여 정리함.

□ 외부평가결과는 공공기관운영법에 따라 공공기관 및 공공기관장의 경영성과 등에 대한 평가결과, 공공기관 고객만족도 조사결과, 그리고 공공기관 청렴도 측정결과에 대한 분석과 주요 특징을 정리함.

○ 먼저 공공기관 및 공공기관장의 경영성과 등에 대한 평가결과는 공공기관운영법에 근거하여 공기업 및 준정부기관에 실시되고 있는 기관 경영실적평가와 기관장 경영성과협약 이행실적평가에 대한 결과의 주요내용을 정리함.

외부평가결과 중 기관 및 기관장 평가결과는 기획재정부의 □2014년도 공공기관 경영실적 평가결과(2015.6.17.일자)□ 보도자료를 참고하여 작성.

- 따라서 주무부처에서 자체적으로 실시하고 있는 산하 공공기관 및 공공기관장에 대한 평가결과는 분석대상에 포함하지 아니함.

기타공공기관은 기관 경영실적 평가결과 및 기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과 작성대상이 아니므로 기타공공기관 중 기관장 경영계획서 이행실적 평가를 수검한 기관이라 할지라도 동 편람의 ‘Ⅱ. 기관별 현황’에 해당 결과를 기재하지 아니함.

○ 공공기관 고객만족도 조사결과는 공공기관운영법에 따라 실시되고 있는 기획재정부 주관 통합 고객만족도조사와 주무부처 주관 자체 고객만족도조사에 대한 결과를 의미함.

- 알리오시스템에 공시된 2014년도 고객만족도 조사결과를 참고하여 주요 특징 등을 분석함.

주무부처 주관으로 고객만족도 조사를 수검한 기관이라 할지라도 주무부처에서 기획재정부로 조사결과를 통보하지 아니하여 알리오시스템에 해당기관의 고객만족도 조사결과가 공시되지 않은 경우는 분석대상에서 제외하며 동 편람의 ‘Ⅱ. 기관별 현황’에 해당 결과를 기재하지 아니함.

○ 공공기관 종합청렴도 측정결과는 국민권익위원회에서 매년 실시하고 있는 청렴도조사 중 공직유관단체에 해당하는 공기업, 준정부기관 및 일부 기타공공기관에 대한 종합청렴도 측정결과임.

- 국민권익위원회 홈페이지를 통해 공개된 청렴도 조사결과를 토대로 전년대비 특징 등을 분석하여 정리함.

가. 일반현황

1) 주무부처별 공공기관 분포

□ 2015년 8월 현재 316개 공공기관의 정부부처별 분포를 살펴보면, 총 35개 정부부처가 공공기관운영법에 따른 공공기관을 보유하고 있음.

○ 2014년 중 정부조직 개편에 따라 종전 안전행정부가 행정자치부와 인사혁신처로 분리되고 소방방재청이 국민안전처로 확대 개편되어 공공기관운영법상 공공기관을 보유한 정부부처는 종전 33개에서 35개로 늘어남.

- 종전의 안전행정부 산하 공공기관이었던 공무원연금공단, 한국승강기안전관리원 및 민주화운동기념사업회와 소방방재청 산하 공공기관이었던 한국소방산업기술원은 인사혁신처(공무원연금공단), 국민안전처(한국소방산업기술원, 한국승강기안전관리원), 그리고 행정자치부(민주화운동기념사업회)로 재배치됨.

□ 산하 공공기관 수가 많은 상위 5개 정부부처는 미래창조과학부(41개), 산업통상자원부(40개), 문화체육관광부(35개), 국토교통부(24개), 국무조정실(24개)이며 보유 공공기관은 총 164개 기관으로 전체 공공기관(316개)의 약 51.9%에 해당함.

○ 미래창조과학부와 국무조정실 산하 공공기관은 출연연구기관이 대부분임.

- 미래창조과학부 산하에는 □과학기술분야 정부출연연구기관 등의 설립ㆍ운영 및 육성에 관한 법률□ 제8조 및 제18조에 따라 설립된 출연연구기관과 국가과학기술연구회 등 19개 기관이 포함되어 있어 다른 부처에 비해 산하 공공기관 수가 많음.

- 국무조정실 산하 24개 기관은 □정부출연연구기관 등의 설립ㆍ운영 및 육성에 관한 법률□ 제8조 및 제18조에 따라 설립된 출연연구기관과 경제인문사회연구회임.

○ 정부부처 중 25개 부처가 10개미만 소속 공공기관을 보유하고 있으며 방송통신위원회, 인사혁신처, 관세청, 문화재청, 농촌진흥청, 경찰청은 산하 공공기관이 1개 기관임.

- 2014년까지 관세청 산하기관 중 공공기관으로 지정된 기관이 없었으나 2015년 (재)국제원산지정보원이 관세청 산하기관 중 처음으로 공공기관운영법에 따른 공공기관으로 지정됨.

<표 Ⅰ-> 주무부처별 공공기관 분포(2015.8월 기준)

구분
	계 (316개)	시장형 공기업 (14개)	준시장형 공기업 (16개)	기금관리형 준정부기관 (17개)	위탁집행형 준정부기관 (69개)	기타 공공기관 (200개)
기획재정부	3	0	1	0	0	2
교육부	21	0	0	1	2	18
미래창조과학부	41	0	0	1	8	32
외교부	3	0	0	0	0	3
통일부	2	0	0	0	0	2
법무부	4	0	0	0	0	4
국방부	2	0	0	0	0	2
행정자치부	2	0	0	0	0	2
문화체육관광부	35	0	1	4	2	28
농림축산식품부	10	0	1	0	5	4
산업통상자원부	40	11	1	2	13	13
보건복지부	20	0	0	1	6	13
환경부	6	0	0	0	4	2
고용노동부	12	0	0	1	5	6
여성가족부	5	0	0	0	2	3
국토교통부	24	2	7	0	5	10
해양수산부	15	1	4	0	4	6
국무조정실	24	0	0	0	0	24
방송통신위원회	1	0	1	0	0	0
원자력안전위원회	3	0	0	0	1	2
금융위원회	8	0	0	5	0	3
공정거래위원회	2	0	0	0	1	1
인사혁신처	1	0	0	1	0	0
국민안전처	2	0	0	0	2	0
국가보훈처	3	0	0	0	2	1
관세청	1	0	0	0	0	1
방위사업청	2	0	0	0	0	2
문화재청	1	0	0	0	0	1
산림청	2	0	0	0	1	1
농촌진흥청	1	0	0	0	1	0
중소기업청	8	0	0	1	2	5
특허청	4	0	0	0	0	4
식품의약품안전처	4	0	0	0	1	3
기상청	3	0	0	0	1	2
경찰청	1	0	0	0	1	0
자료: 기획재정부 알리오시스템

2) 공공기관 설립형태

□ 공공기관의 설립형태는 설립 근거가 되는 법률에 따라 구분할 수 있음.

○ 개별 설립근거법령에 근거하여 설립된 특수법인

○ 민법 제32조에 근거하여 설립된 재단법인 또는 사단법인 형태의 기관

○ 상법에 근거하여 설립된 기관

개별 설립근거법령에 근거하여 설립된 법정기관이나 출자를 통해 설립된 한국전력공사, 한국철도공사 등 정부출자기관은 개별 설립근거법령에 따라 설립된 기관으로 구분함. 다른 법률에 설립근거 없이 상법에만 근거하여 설립된 기관만을 ‘상법에 근거하여 설립된 기관’으로 분류함.

<그림 Ⅰ-> 공공기관 설립형태 분포(2015.8월 기준)

□ 개별 설립근거법령에 근거하여 설립된 특수법인 형태의 공공기관은 250개(79.1%)로 법령에 근거하여 공공기관을 설립하는 것이 일반적임을 확인할 수 있음.

○ 법률상 명문화된 기관 설립근거에 의거하여 설립된 기관은 통상적으로 특수법인(特殊法人)으로 일컬어짐. 법령상 기관 설립근거는 특정기관의 설립 및 운영을 목적으로 제정된 법률이 있는 경우 또는 다른 법률에서 특정기관의 설립과 관련한 사항을 규정한 조문에 근거하는 경우로 구분됨.

개별 법률에 설립근거는 있으나 법조문상 기관명이 명문화되지 않은 경우는 개별 설립근거법령에 따라 설립되지 않은 것으로 간주함(예 : 한국벤처투자는 □벤처기업육성에 관한 특별조치법□ 제4조의8에 따라 ‘전담회사’로 설립되었으나 해당 조문은 전담회사 설립을 포괄적으로 규정한 조항이므로 개별 설립근거법령으로 보기 힘듦).

○  □한국전력공사법□에 따라 설립된 한국전력공사, □항만공사법□에 따라 설립된 부산․인천․여수광양․울산항만공사 등이 전자에 해당함.

○ 다른 법률에 설립근거 조항을 둔 기관으로는 □국민연금법□ 제24조에 따라 설립된 국민연금공단, □산업기술혁신촉진법□ 제38조, 제39조, 제39조의2 및 제41조에 각각 근거하여 설립된 한국산업기술진흥원, 한국산업기술평가관리원, 한국세라믹기술원, 한국산업기술시험원 등이 있음.

□ 개별 법률에 근거하지 아니하고 민법에 따라 설립된 재단법인 또는 사단법인 형태의 공공기관은 36개 기관(11.4%)임.

○ 공기업 중 민법상 재단법인이나 사단법인 형태는 존재하지 않음.

○ 5개 준정부기관과 30개 기타공공기관이 민법상 재단법인 형태임.

○ 전체 공공기관 중 사단법인 형태는 1개 기관으로 기타공공기관인 (사)남북교류협력지원협회가 이에 해당함.

<표 Ⅰ-> 민법상 재단법인 또는 사단법인인 공공기관

구분	기관명
재단법인	준정부기관 (5개)	(재)우체국금융개발원, (재)우체국물류지원단. (재)한국우편사업진흥원, 국제방송교류재단, 한국승강기안전기술원
	기타공공기관 (30개)	(재)APEC기후센터, (재)국제원산지정보원, (재)예술경영지원센터, (재)우체국시설관리단, (재)일제강제동원피해자지원재단, (재)정동극장, (재)중소기업연구원, (재)체육인재육성재단, (재)한국스마트그리드사업단, (재)한국형수치예보모델개발사업단, (재)한식재단, IOM이민정책연구원, 기초전력연구원, 노사발전재단, 농업정책보험금융원, 재단법인 국악방송, 창업진흥원, 한국공예디자인문화진흥원, 한국데이터베이스진흥원, 한국문화관광연구원, 한국문화정보원, 한국방사선안전재단, 한국보건의료인국가시험원, 한국보육진흥원, 한국여성인권진흥원, 한국원자력문화재단, 한국지식재산보호협회, 한국특허정보원, 한국학중앙연구원, 한일산업기술협력재단
사단법인	기타공공기관 (1개)	(사)남북교류협력지원협회
자료: 기획재정부 알리오시스템 및 기관별 홈페이지를 참고하여 작성

□ 공공기관 설립형태 중 개별 설립근거법령이나 민법이 아닌 상법에 따라 설립된 기관은 30개 기관으로 전체 공공기관의 9.5%를 차지함.

○ 민간 영역의 일반기업과 마찬가지로 상법에 따라 회사가 주식을 발행하고 주식을 인수한 주주가 보유지분만큼 해당 기관에 소유권을 행사하는 형태의 기관임.

○ 공기업 중 한국전력공사의 자회사인 한국수력원자력(주), 한국동서발전(주) 등 6개 기관과 한국감정원은 상법에 따라 설립된 주식회사형 기관임.

한국감정원은 □국유재산법□에 따라 정부가 출자하여 설립한 기관임.

○ 준정부기관 중 상법에 근거하여 설립된 기관은 없음.

○ 개별설립법 없이 상법에 따라 설립된 23개 기타공공기관 중 17개 기관이 공기업 또는 준정부기관의 자회사임.

여기서 자회사란 母기업에 해당하는 공기업 또는 준정부기관이 해당기관의 지분을 50%이상 소유하였거나, 30%이상의 지분을 소유하고 임원임면권 등 실질지배력을 가진 회사를 말함. 단, 연결재무제표상 연결대상회사는 모두 포함함.

<표 Ⅰ-> 상법에 근거하여 설립된 공공기관

구분	기관명
공기업 (7개)	한국남동발전(주), 한국남부발전(주), 한국동서발전(주), 한국서부발전(주), 한국수력원자력(주), 한국중부발전(주), 한국감정원
기타공공기관 (23개)	㈜해울, 주택관리공단(주), ㈜한국가스기술공사, 그랜드코리아레저(주), 한국체육산업개발(주), 한국문화진흥주식회사, 주식회사 부산항보안공사, ㈜워터웨이플러스, 주식회사 인천항보안공사, 중소기업유통센터, 한국벤처투자, 코레일관광개발(주), 코레일네트웍스(주), 코레일로지스(주), 코레일유통(주), 코레일테크(주), 한국전력기술주식회사, 한전KDN, 한전KPS(주), 한전원자력연료주식회사, ㈜강원랜드, ㈜한국건설관리공사, 88관광개발(주)
자료: 기획재정부 알리오시스템 및 기관별 홈페이지를 참고하여 작성.

<표 Ⅰ-> 상법에 근거해 설립된 기관 중 공공기관 자회사 현황

母기업		상법에 근거해 설립된 기관 중 공공기관 자회사인 기관(26개)
기관명	유형	기관수	기관명
한국전력공사	시장형 공기업	10개	한국남동발전(주), 한국남부발전(주), 한국동서발전(주), 한국서부발전(주), 한국수력원자력(주), 한국중부발전(주), 한국전력기술주식회사, 한전KDN, 한전KPS(주), 한전원자력연료주식회사
한국가스공사	시장형 공기업	1개	(주)한국가스기술공사
부산항만공사	시장형 공기업	1개	주식회사 부산항보안공사
한국철도공사	준시장형 공기업	5개	코레일관광개발(주), 코레일네트웍스(주), 코레일로지스(주), 코레일유통(주), 코레일테크(주)
제주국제자유도시개발센터	준시장형 공기업	1개	(주)해울
한국수자원공사	준시장형 공기업	1개	(주)워터웨이플러스
한국토지주택공사	준시장형 공기업	1개	주택관리공단(주)
인천항만공사	준시장형 공기업	1개	주식회사 인천항보안공사
한국관광공사	준시장형 공기업	1개	그랜드코리아레저(주)
중소기업진흥공단	기금관리형 준정부기관	2개	중소기업유통센터, 한국벤처투자
국민체육진흥공단	기금관리형 준정부기관	1개	한국체육산업개발(주)
한국문화예술위원회	기금관리형 준정부기관	1개	한국문화진흥주식회사
자료: 기획재정부 알리오시스템 및 기관별 홈페이지를 참고하여 작성.

□ 공공기관의 설립형태는 설립재원 조달방식에 따라 주식발행을 통해 자본금을 형성하여 주식회사 형태로 설립하는 기관과 이외 기관으로 구분됨.

○ 주식 발행을 통해 자본금을 형성해서 설립하는 주식회사형 기관은 총 61개 기관으로 상법에 따라 설립된 30개 기관과 개별 설립근거법령에 따라 설립된 기관 중 주식을 발생하는 31개 기관 등이 이에 해당함.

○ 61개 기관 중 공기업은 27개, 준정부기관은 6개, 기타공공기관은 28개 기관임.

- 공기업 중 제주국제자유도시개발센터, 한국마사회, 해양환경관리공단을 제외한 27개 공기업은 정부 또는 공공기관이 출자하여 설립한 출자기관에 해당함.

- 28개 기타공공기관 중 23개 기관은 상법에 따라 설립된 기관이며 나머지 5개 기관(한국산업은행, 중소기업은행, 한국산업은행, 한국투자공사, 한국예탁결제원)은 개별 설립근거법령에 근거하고 있으며 주식을 발행하여 자본금을 형성한 공공기관임.

○ 61개 기관 중 상장 공공기관(2015.8월 기준)은 한국전력공사, 한국가스공사, 한국지역난방공사(이상 공기업), 한국전력기술, 한전KPS, 강원랜드, 그랜드코리아레저(주), 중소기업은행(이상 기타공공기관) 등 8개 기관임.

<표 Ⅰ-> 주식회사 형태의 공공기관

구분	기관명
공기업 (27개)	한국가스공사, 한국남동발전(주), 한국남부발전(주), 한국동서발전(주), 한국서부발전(주), 한국석유공사, 한국수력원자력(주), 한국전력공사, 한국중부발전(주), 한국지역난방공사, 한국광물자원공사, 인천국제공항공사, 한국공항공사, 부산항만공사, 한국조폐공사, 한국관광공사, 대한석탄공사, 주택도시보증공사, 한국감정원, 한국도로공사, 한국수자원공사, 한국철도공사, 한국토지주택공사, 인천항만공사, 여수광양항만공사, 울산항만공사, 한국방송광고진흥공사,
준정부기관 (6개)	대한무역투자공사, 한국농어촌공사, 한국농수산식품유통공사, 한국전력거래소, 한국자산관리공사, 한국주택금융공사
기타공공기관 (28개)	한국수출입은행, 한국투자공사, 그랜드코리아레저(주), 한국문화진흥주식회사, 한국체육산업개발(주), (주)강원랜드, (주)한국가스기술공사, 한국전력기술주식회사, 한전KDN, 한전KPS(주), 한전원자력연료주식회사, (주)워터웨이플러스, (주)한국건설관리공사, (주)해울, 주택관리공단(주), 코레일관광개발(주), 코레일네트웍스(주), 코레일로지스(주), 코레일유통(주), 코레일테크(주), 주식회사 부산항보안공사, 주식회사 인천항보안공사, 중소기업은행, 한국산업은행, 한국예탁결제원, 88관광개발(주), 중소기업유통센터, 한국벤처투자
자료: 기획재정부 알리오시스템 및 기관별 홈페이지를 참고하여 작성 주: 상장 공공기관은 밑줄로 표시

3) 부설기관 현황

□ 316개 공공기관 중 18개 기관이 24개 부설기관에 대한 경영정보를 알리오시스템에 공시하고 있으며 출연연구기관 또는 특정연구기관의 부설기관이 대부분을 차지함.

○ 한국전자통신연구원 등 일부 기관은 부설기관의 업무특성을 고려하여 알리오시스템에 부설기관 정보를 공시하지 아니함.

한국전자통신연구원의 부설기관인 국가보안기술연구소는 업무상 기밀사항이 많아 공시대상에서 제외됨.

<표 Ⅰ-> 공공기관 부설기관 현황

부설기관명	주무부처	母기관인 공공기관
		기관명	공공기관 유형
분당서울대학교병원	교육부	서울대학교병원	기타공공기관
SW공학센터	미래창조과학부	정보통신산업진흥원	위탁집행형 준정부기관
소프트웨어정책연구소
정보통신기술진흥센터
국가수리과학연구소	미래창조과학부	기초과학연구원	기타공공기관
한국뇌연구원	미래창조과학부	대구경북과학기술원	기타공공기관
국가과학기술인력개발원	미래창조과학부	한국과학기술기획평가원	기타공공기관
녹색기술센터	미래창조과학부	한국과학기술연구원	기타공공기관
고등과학원	미래창조과학부	한국과학기술원	기타공공기관
나노종합기술원
한국과학영재학교
재료연구소	미래창조과학부	한국기계연구원	기타공공기관
국가핵융합연구소	미래창조과학부	한국기초과학지원연구원	기타공공기관
세계김치연구소	미래창조과학부	한국식품연구원	기타공공기관
동남권원자력의학원	미래창조과학부	한국원자력의학원	기타공공기관
안전성평가연구소	미래창조과학부	한국화학연구원	기타공공기관
국민건강보험공단 일산병원	보건복지부	국민건강보험공단	위탁집행형 준정부기관
서울요양원
극지연구소	해양수산부	한국해양과학기술원	기타공공기관
선박해양플랜트연구소	해양수산부
건축도시공간연구소	국무조정실	국토연구원	기타공공기관
KDI국제정책대학원	국무조정실	한국개발연구원	기타공공기관
육아정책연구소	국무조정실	한국보건사회연구원	기타공공기관
특허정보진흥센터	특허청	한국특허정보원	기타공공기관
자료: 기획재정부 알리오시스템 및 기관별 홈페이지를 참고하여 작성

4) 공공기관 지역별 분포 및 지방이전 현황

□ 2015년 8월 현재 316개 공공기관의 지역별 분포를 살펴보면, 서울 지역 공공기관이 125개(39.6%)로 다른 지역에 비해 공공기관이 많이 소재하고 있음.

<표 Ⅰ-> 지역별 공공기관 분포(2015.8월 기준)

(단위: 개)

구분	서울	부산	대구	인천	광주	대전	울산	세종	경기	강원	충북	충남	전북	전남	경북	경남	제주
합 계	125	18	13	7	4	35	7	15	36	7	9	5	6	12	5	9	3
․공기업	4	3	2	2	0	3	3	0	3	3	0	1	0	2	2	1	1
․준정부기관	29	7	5	1	0	5	3	1	12	1	6	2	3	7	2	2	0
․기타공공기관	92	8	6	4	4	27	1	14	21	3	3	2	3	3	1	6	2
자료: 국토교통부 □공공기관 지방이전□ 홈페이지(http://innocity.mltm.go.kr) 및 기관별 홈페이지를 참고하여 작성

□ 정부는 수도권 과밀을 해소하고 지역 발전을 위해 2008년부터 □국가균형발전특별법□에 따라 공공기관 지방이전을 추진 중에 있음.

○ 정부는 공공기관 지방이전의 효과를 극대화하기 위하여 이전기관을 최대한 유사한 영역의 업무를 수행하는 동일 기능군으로 분류하여 지역별 이전대상기관을 선정함.

- 부산 혁신도시는 지역적 특색을 반영하여 해양수산 분야, 금융산업 분야, 영화진흥 분야의 공공기관이 이전대상 기관으로 선정됨.

- 대구 혁신도시는 산업진흥 분야, 교육․학술진흥 분야, 가스산업 분야의 공공기관이 이전대상 기관으로 선정됨.

- 광주/전남 혁신도시는 전력산업 유관 공공기관과 농림수산 분야 공공기관이 이전대상으로 선정됨.

- 울산 혁신도시로 에너지산업 분야, 근로복지 및 산업안전 등 분야의 공공기관이 이전키로 함.

- 강원 혁신도시로 지역적 특색을 반영하여 광업진흥 및 관광 분야 공공기관과 건강생명 유관 공공기관이 이전키로 함.

- 충북 혁신도시는 정보통신 분야 공공기관과 인력개발 및 과학기술 분야 유관 공공기관이 이전대상으로 선정됨.

- 전북 혁신도시는 식품연구 관련 공공기관과 국민연금 관련 공공기관 등이 이전대상으로 선정됨.

경북 혁신도시로는 도로교통 관련 공공기관 등이 이전키로 함.

경남 혁신도시로는 주택건설 관련 공공기관과 중소기업 진흥 관련 공공기관, 그리고 국방․산업기술 관련 공공기관이 이전키로 함.

제주 혁신도시는 국제교류 관련 공공기관 등이 이전대상으로 선정됨.

세종시로는 정부부처와 밀접한 업무관계가 있는 국책연구기관 등이 이전대상으로 선정됨.

<표 Ⅰ-> 지역별 이전대상 공공기관 분포

(단위 : 개)

구분	합계	공기업	준정부기관	기타공공기관
이전대상 공공기관수	108	16	48	44
․부산	11	한국남동발전(주) 주택도시보증공사	영화진흥위원회 한국자산관리공사 한국주택금융공사 한국청소년상담복지개발원	영상물등급위원회 게임물관리위원회 한국예탁결제원 한국해양수산개발원 한국해양과학기술원
․대구	9	한국가스공사 한국감정원	신용보증기금 한국교육학술정보원 한국산업단지공단 한국산업기술평가관리원 한국정보화진흥원 한국장학재단	한국사학진흥재단
․광주/전남	13	한국전력공사	한국방송통신전파진흥원 한국문화예술위원회 사립학교교직원연금공단 한국콘텐츠진흥원 한국농어촌공사 한국농수산식품유통공사 한국전력거래소 농림수산식품기술기획평가원 한국인터넷진흥원	한전KPS(주) 한전KDN 한국농촌경제연구원
․울산	7	한국동서발전(주) 한국석유공사	근로복지공단 한국산업안전보건공단 한국산업인력공단 한국에너지공단	에너지경제연구원
․강원	10	한국광물자원공사 한국관광공사 대한석탄공사	건강보험심사평가원 한국광해관리공단 국민건강보험공단 국립공원관리공단 도로교통공단	한국보건의료연구원 대한적십자사
․충북	10	-	한국보건복지인력개발원 한국보건산업진흥원 한국가스안전공사 한국소비자원 한국고용정보원 정보통신산업진흥원	정보통신정책연구원 한국과학기술기획평가원 한국교육개발원 한국교육과정평가원
․충남	2	한국중부발전(주) 한국서부발전(주)	-	-
․전북	6	-	국민연금공단 한국국토정보공사 한국전기안전공사 농업기술실용화재단	한국출판문화산업진흥원 한국식품연구원
․경북	8	한국수력원자력(주) 한국도로공사	한국원자력환경공단 교통안전공단	대한법률구조공단 한국전력기술주식회사 한국법무보호복지공단 (주)한국건설관리공사
․경남	10	한국남동발전(주) 한국토지주택공사	중소기업진흥공단 한국세라믹기술원 한국승강기안전관리원 한국시설안전공단	국방기술품질원 한국산업기술시험원 한국저작권위원회 주택관리공단(주)
․제주	3	-	공무원연금공단	재외동포재단 한국국제교류재단
․세종	19	-	선박안전기술공단 축산물품질평가원 농림수산식품교육문화정보원	한국개발연구원 한국법제연구원 한국조세재정연구원 국가과학기술연구회 경제인문사회연구회 과학기술정책연구원 대외경제정책연구원 산업연구원 한국교통연구원 한국노동연구원 한국보건사회연구원 한국직업능력개발원 한국청소년정책연구원 한국환경정책평가연구원 가축위생방역지원본부 국토연구원
자료: 국토교통부 □공공기관 지방이전□ 홈페이지(http://innocity.mltm.go.kr) 및 기관별 홈페이지를 참고하여 작성

□ 2015년 기준 공공기관 중 108개 기관이 지방이전 대상기관으로 이 중 78개 기관(72.2%)이 지방 혁신도시로의 이전을 완료함.

○ 지방이전 완료율을 유형별로 살펴보면, 공기업이 87.5%로 가장 높은 완료율을 보이고 있으며 준정부기관 및 기타공공기관은 각각 68.8%와 70.5%의 완료율을 보임.

○ 지역별 이전 완료율을 살펴보면, 부산 혁신도시로의 이전율(90.9%)이 가장 높은 반면, 제주 혁신도시로 이전율은 0%임.

- 제주 혁신도시로 이전대상 공공기관 중 공무원연금공단은 2015년 9월 중 이전 예정이며, 이외 재외동포재단과 한국국제교류재단은 이전시기가 미정임.

<표 Ⅰ-> 공공기관 지방이전 현황

(단위: 개, %)

구분	합 계		공기업		준정부기관		기타공공기관
	이전 대상	이전 완료	이전 대상	이전 완료	이전 대상	이전 완료	이전 대상	이전 완료
이전대상 공공기관	108	78 (72.2)	16	14 (87.5)	48	33 (68.8)	44	31 (70.5)
․부산	11	10 (90.9)	2	2 (100)	4	4 (100)	5	4 (80.0)
․대구	9	8 (88.9)	2	2 (100)	6	5 (83.3)	1	1 (100)
․광주/전남	13	11 (84.6)	1	1 (100)	9	7 (77.8)	3	3 (100)
․울산	7	6 (85.7)	2	2 (100)	4	3 (75.0)	1	1 (100)
․세종	19	15 (78.9)	-	-	3	1 (33.3)	16	14 (87.5)
․강원	10	5 (50.0)	3	3 (100)	5	0 (0.0)	2	2 (100)
․충북	10	7 (70.0)	-	-	6	6 (100)	4	1 (25.0)
․충남	2	1 (50.0)	2	1 (50.0)	-	-	-	-
․전북	6	4 (66.7)	-	-	4	3 (75.0)	2	1 (50.0)
․경북	8	4 (50.0)	2	1 (50)	2	2 (100)	4	1 (25.0)
․경남	10	7 (70.0)	2	2 (100)	4	2 (50.0)	4	3 (75.0)
․제주	3	0 (0.0)	-	-	1	0 (0.0)	2	0 (0.0)
자료: 국토교통부 □공공기관 지방이전□ 홈페이지(http://innocity.mltm.go.kr) 및 기관별 홈페이지를 참고하여 작성

나. 인력현황

□ 2014년 말 기준 공공기관의 임직원 수(직제상 정원기준)는 27만 9천여 명으로 국가 행정공무원 정원(약 62만 2천여 명)의 44.8%에 육박하는 규모임.

□ 2014년 공공기관 임직원 수는 기관 신설과 인력 증원으로 인해 전년에 비해 공공기관 임직원수는 약 3.1%(약 8천여 명) 증가하였으며 임직원수 증감 추이는 전년도보다 다소 둔화된 모습을 보임.

○ 2014년 중 7개의 공공기관이 신설되어 826명의 공공기관 인력이 증가함.

7개 기관 중 3개 기관은 공공기관 부설기관으로 정보통신산업진흥원 부설인 소프트웨어정책연구소(23명)와 정보통신기술진흥센터(137명), 그리고 국민건강보험공단 부설인 서울요양원(80명)이 2014년 신설 출범하였음.

7개 기관 중 소상공인진흥공단과 국가과학기술연구회는 기관 통합을 통해 신설 출범한 기관임. 소상공인시장진흥공단(436명)은 종전 시장경영진흥원과 소상공인진흥원이 통합된 기관이고 국가과학기술연구회(48명)는 산업기술연구회와 기초기술연구회가 통합되어 출범한 기관임.

이외 (재)일제강제동원피해자지원재단(33명)과 한국식품안전관리인증원(69명)은 2014년 신규 설립된 기관임.

○ 2014년 인력 증원 규모는 7,269명으로 분야별로 살펴보면, 에너지․SOC․산업 분야(약 3천 3백명), 의료․복지 분야(약 8백여 명), 금융 분야(약 5백여 명) 및 관광․환경 분야(약 5백여 명) 등에서 증원이 이루어짐.

가장 큰 규모로 인력이 증원된 기관은 에너지 분야의 한국수력원자력(주)로 UAE원전 건설과 운영인력 확보 등을 위해 1,105명의 인력을 증원 받아 2014년 말 임직원수는 10,708명임.

전년대비 인력 증원 규모가 두 번째로 큰 기관은 의료․복지 분야의 부산대학교병원으로 외상․호흡기 센터 개원으로 인한 필수인력 확보를 위해 402명을 증원받아 2014년 말 임직원수가 3,831명으로 증가함.

2014년 대비 100명 이상 인력이 증원된 기관은 18개 기관으로 총 4,929명이 증원되었으며 이는 2014년 인력 증원 총 규모(7,269명)의 67.8%를 차지함.

<표 Ⅰ-> 최근 5년간 임직원 수 현황

(단위: 명, %)

구분	ʼ10	ʼ11	ʼ12	ʼ13(A)	ʼ14(B)	증감 (B-A)
							전년대비 증감률
합 계	246,942 (247,716)	253,701 (252,671)	262,255 (256,008)	271,009 (262,263)	279,423 (267,503)	8,414 (5,240)	3.1 (2.0)
․공기업	93,215 (97,673)	94,369 (97,464)	97,390 (97,966)	99,847 (98,832)	102,017 (98,815)	2,170 (△17)	2.2 (△0.1)
․준정부기관	67,604 (67,921)	70,376 (70,320)	72,460 (70,660)	74,581 (72,184)	77,310 (74,670)	2,729 (2,486)	3.7 (3.4)
․기타공공기관	86,123 (82,122)	88,956 (84,887)	92,405 (87,382)	96,581 (91,246)	100,096 (94,018)	3,515 (2,772)	3.6 (3.0)
자료: 기획재정부 □2014년도 공공기관 경영정보 공시(2015.4.30.일자)□ 보도자료 주 : ( )는 현원 기준임.

<표 Ⅰ-> 2014년 인력증원 100명 이상인 기관

(단위: 명)

기관명	유형	증원 규모	기관명	유형	증원 규모
한국수력원자력(주)	시장형 공기업	1,105	서울대학교병원	기타공공기관	216
부산대학교병원	기타공공기관	402	건강보험심사평가원	위탁집행형 준정부기관	198
특허정보진흥센터	부설기관	365	한국가스공사	시장형 공기업	185
국민연금공단	위탁집행형 준정부기관	363	기초과학연구원	기타공공기관	166
(주)강원랜드	기타공공기관	337	선박해양플랜트연구소	부설기관	137
한전KPS(주)	기타공공기관	283	전남대학교병원	기타공공기관	122
한국전력공사	시장형 공기업	240	한국서부발전(주)	시장형 공기업	118
국민건강보험공단	위탁집행형 준정부기관	240	(주)한국가스기술공사	기타공공기관	116
한국보훈복지의료공단	위탁집행형 준정부기관	230	한국남부발전(주)	시장형 공기업	106
자료: 기획재정부 알리오시스템 「임직원수」 항목의 공시내용(2015.4.30.일 기준)을 참고하여 작성 주 : 2014년 인력증원 규모는 2013년 직원정원 대비 2014년 직원정원 차이임.

□ 2014년 공공기관의 신규채용 규모는 2013년도 대비 3.8% 증가한 17,975명임.

○ 2012년 대비 2013년 신규채용실적이 4.6% 향상된 것에 비해 2014년에는 신규채용 증가세는 다소 둔화되었으나 꾸준히 확대되는 모습을 보임.

- 신규채용 증가추세가 다소 둔화된 것은 저성장 기조, 노동시장 개혁 지연, 현장수요와 괴리된 대학 교육 문제 등이 오랜 기간 누적되며 복합적으로 노동시장 전반에 영향을 끼친데 기인함.

○ 공공기관 유형별로 살펴보면, 공기업과 준정부기관은 전년도에 비해 신규채용 규모가 증가한 반면, 기타공공기관은 전년도에 비해 크게 축소(전년대비 6.9% 감소)하는 모습을 보임.

- 특히, 준정부기관의 경우 신규채용 규모가 전년대비 29.2% 개선됨.

○ 신규채용 규모가 상위인 10개 기관을 살펴보면, 의료․복지 분야의 공공기관이 7개 기관으로 가장 큰 비중을 차지하고, 나머지 3개 기관은 에너지․SOC 분야의 공공기관임.

- 신규채용 규모 상위 10개 기관의 총 신규채용 규모는 5,310명으로 전체 신규채용의 29.5%를 차지함.

○ 신규채용 규모가 전년보다 개선된 기관 중 채용규모가 큰 기관을 살펴보면,

한국수력원자력(주)는 발전산업 지원 등을 위해 전년보다 50명 증가한 677명을 신규로 채용함.

국민건강보험공단은 장기요양보험 확대시행에 따라 관련인력의 확충을 위해 전년보다 185명 늘어난 534명을 신규로 채용함.

한국보훈복지의료공단은 보훈병원 등 의료사업 지원 등으로 471명을 신규로 채용했으며 이는 2013년보다 208명이 많음.

한국철도공사는 여객 및 광역철도사업 지원 등을 위해 전년도보다 339명 증가한 505명을 신규로 채용함.

○ 최근 정부는 ｢청년 고용절벽 해소 종합대책｣(2015.7.27.일자)을 통해, 공공부문을 중심으로 청년고용을 확대해 나갈 것을 밝혀 향후 공공기관 신규채용 규모가 점차 개선될 것이 기대됨.

기획재정부․고용노종부․교육부․중기청 등 정부부처 공동으로 ｢청년 고용절벽 해소를 위한 민관합동 대책회의｣를 개최하고 “청년 고용절벽 해소 종합대책 발표”을 발표함(2015.7.27.일자).

- 청년고용 효과가 클 것이 기대되는 해외투자․무역진흥, 정보통신․정보화지원 분야 등을 중심으로 증원을 계획 중에 있음.

임금피크제 도입에 따른 임금절약 재원을 신규채용에 활용하여 향후 2년간 8천여 명 규모의 청년고용을 확충해 나갈 예정임.

또한 공공기관 및 지방 공기업에 적용되는 의무적 청년고용 비율 조항의 일몰기한을 연장하기 위해 ｢청년고용촉진특별법｣ 개정을 추진 중에 있음.

<표 Ⅰ-> 최근 5년간 신규채용 현황

(단위: 명, %)

구분	ʼ10	ʼ11	ʼ12	ʼ13(A)	ʼ14(B)	증감 (B-A)
							전년대비 증감률
합 계	11,097	14,639	16,560	17,321	17,975	654	3.8
․공기업	1,370	2,693	4,272	4,041	4,157	116	2.9
․준정부기관	2,390	4,145	3,934	4,043	5,222	1,179	29.2
․기타공공기관	7,337	7,801	8,354	9,237	8,596	△641	△6.9
자료: 기획재정부 □2014년도 공공기관 경영정보 공시(2015.4.30.일자)□ 보도자료

<표 Ⅰ-> 2014년 신규채용 규모 상위 10개 기관

(단위: 명)

기관명	유형	신규 채용	기관명	유형	신규채용
한국전력공사	시장형 공기업	738.5	한국철도공사	준시장형 공기업	505
한국수력원자력(주)	시장형 공기업	677.5	서울대학교병원	기타공공기관	487
부산대학교병원	기타공공기관	571	한국보훈복지의료공단	위탁집행형 준정부기관	471
분당서울대학교병원	부설기관	541	국민연금공단	기금관리형 준정부기관	422
국민건강보험공단	위탁집행형 준정부기관	534.5	전남대학교병원	기타공공기관	362
자료: 기획재정부 알리오시스템 「신규채용」 항목의 공시내용(2015.4.30.일 기준)을 참고하여 작성

□ 공공기관 신규인력 규모를 열린채용 측면에서 보면, 공공기관 지방이전의 영향으로 이전지역 지역인재 채용이 전년대비 56.1% 향상되고 비수도권 지역인재 채용도 4.1% 개선된 모습을 보임.

○ 반면 장애인 채용과 고졸인력 채용은 전년대비 각각 14.6%, 11.0% 하락함.

<표 Ⅰ-> 최근 5년간 열린채용 규모

(단위: 명, %)

구분	ʼ10	ʼ11	ʼ12	ʼ13(A)	ʼ14(B)	증감 (B-A)
							전년대비 증감률
․여성	5,061	6,375	6,945	7,360	7,436	76	1.0
․장애인	170	399	272	294	251	△43	△14.6
․이공계	3,442	4,943	5,842	5,893	6,367	473	8.0
․비수도권	5,834	7,308	8,050	8,926	9,289	363	4.1
․이전지역 지역인재	174	249	374	458	714	257	56.1
․고졸자	480	681	2,026	2,077	1,850	△228	△11.0
자료: 기획재정부 알리오시스템 「신규채용」 항목의 공시내용(2015.4.30.일 기준)을 참고하여 작성

□ 한편 공공기관 전체 인력 중 비정규직 근로자수는 정부의 비정규직의 정규직(무기계약직) 전환 노력에 따라 2013년부터 감소세를 보였으며 2014년에도 여전히 감소세를 유지하고 있음.

○ 국정과제인 ‘비정규직 차별해소’의 일환으로 정부가 2013년 발표한 ｢공공부문 정규직 전환계획｣에 따라 대다수의 공공기관이 기간제근로자의 정규직(무기계약직) 전환을 착실히 추진한 결과, 2014년 비정규직 규모가 전년대비 1.3%(584명) 감소됨.

○ 무기계약직 전환도 전년보다 16.4% 증가하여 공공기관 근로자의 고용안정성이 개선되고 있음을 보여줌.

<표 Ⅰ-> 최근 5년간 공공기관 비정규직 현황

(단위: 명, %)

구분	ʼ10	ʼ11	ʼ12	ʼ13(A)	ʼ14(B)	증감 (B-A)
							전년대비 증감률
합 계	37,993	41,511	45,230	44,269	43,685	△584	△1.3
․기간제근로자	26,705	29,398	32,896	32,493	32,089	△404	△1.2
․단시간근로자	9,990	11,206	11,495	10,856	10,673	△183	△1.7
․기타근로자	1,298	907	839	920	923	3	0.3
자료: 기획재정부 □2014년도 공공기관 경영정보 공시(2015.4.30.일자)□ 보도자료

<표 Ⅰ-> 최근 5년간 공공기관 무기계약직 현황

(단위: 명, %)

구분	ʼ10	ʼ11	ʼ12	ʼ13(A)	ʼ14(B)	증감 (B-A)
							전년대비 증감률
합 계	9,640	10,487	11,899	15,422	17,949	2,527	16.4
․공기업	1,583	1,577	1,663	1,695	1,941	246	14.5
․준정부기관	2,676	3,038	3,463	4,753	5,849	1,096	23.1
․기타공공기관	5,381	5,872	6,773	8,974	10,159	1,185	13.2
자료: 기획재정부 □2014년도 공공기관 경영정보 공시(2015.4.30.일자)□ 보도자료

□ 2014년 7월 정부가 발표한 □2013~2014년 공공부문 기간제 근로자 정규직 전환 실적□을 살펴보면 공공기관 근로자의 고용안정성 개선 성과를 구체적으로 확인할 수 있음.

○ 보도자료에 따르면, 공공기관의 경우 전환계획 대비 정규직 전환실적이 목표를 초과(104%)할 만큼 성과를 거둠.

○ 또한 2012~2014년 공공기관 근로자 고용형태별 인원수 추이를 살펴보면, 공공기관 전체 근로자 중 정규직 비중이 2013년 71.3%에서 2014년 72.7%로 1.4%p 증가하고 기간제 등 근로자 비중은 2013년 12.2%에서 2014년 10.9% 1.3%p 감소한 것을 확인할 수 있음

- 특히, 2014년에는 기간제 등 근로자수 증가추이가 감소세로 전환되어 기간제 등 근로자수가 2013년 4만 8천여 명에서 2013년 4만 4천여 명으로 4천여 명 감소하여 전년대비 8.3% 감소한 것으로 나타남.

<표 Ⅰ-> 2013~2014년 공공기관 기간제근로자 정규직 전환 실적

(단위: 명, %)

구분	전환계획			전환실적			누적 전환율
	누적합계	ʼ13	ʼ14	누적합계	ʼ13	ʼ14
공공기관(306개)	10,522	5,485	5,037	10,929	5,726	5,203	104
자료: 고용노동부․기획재정부․행정자치부․교육부 합동 □’13~‘14년 공공부문 기간제근로자 5만 7천명 정규직 전환(2015.7.15.일자)□ 보도자료를 참고하여 작성 주: 기간제근로자 정규직 전환실적 조사대상이 되는 306개 공공기관에는 2014년도 공공기관(304개) 외에도 공공기관운영법에 따른 공공기관이 아닌 금융감독원, 한국은행이 포함됨.

<표 Ⅰ-> 2012~2014년 공공기관 근로자 고용형태별 인원수 추이

(단위: 천명, %)

구분		ʼ12	ʼ13			ʼ14
				증감	전년대비 증감율		증감	전년대비 증감율
총인원		387	392	5	1.3	403	11	2.8
직접 고용	정규직	277 (71.6)	279 (71.3)	2	0.7	293 (72.7)	14	5.0
	기간제등	47 (12.1)	48 (12.2)	1	2.1	44 (10.9)	△4	△8.3
파견․용역		63 (16.3)	65 (16.5)	2	3.2	65 (16.1)	0	0.0
자료: 고용노동부․기획재정부․행정자치부․교육부 합동 □’13~‘14년 공공부문 기간제근로자 5만 7천명 정규직 전환(2015.7.15.일자)□ 보도자료를 참고하여 작성 주: 1. 기간제근로자 정규직 전환실적 조사대상이 되는 306개 공공기관에는 2014년도 공공기관(304개) 외에도 공공기관운영법에 따른 공공기관이 아닌 금융감독원, 한국은행이 포함됨. 2. 정규직에 무직계약 근로자를 포함함. 3. ( )는 당해연도 총 근로자수 중 차지하는 비중임.

<그림 Ⅰ-> 공공기관 기간제 등 근로자 수 추이 (단위 : 천명)

<그림 Ⅰ-> 공공기관 근로자 고용형태별 전년대비 인원수 증감 추이 (단위 : 천명)

다. 재무현황

1) 총평

□ 2013년 말 발표한 ｢공공기관 정상화대책｣의 영향으로 최근 5년간 처음으로 부채가 감소세로 전환되는 등 공공기관의 재무구조가 개선된 모습을 보임.

<표 Ⅰ-> 최근 5년간 공공기관의 자산, 부채 및 자본 현황

(단위: 조원, %)

구분	ʼ10	ʼ11		ʼ12		ʼ13		ʼ14
			전년비 증감 (증가율)		전년비 증감 (증가율)		전년비 증감 (증가율)		전년비 증감 (증가율)
◇ 부채	398.8	460.5	61.7 (15.5)	496.2	35.7 (7.8)	521.0	24.8 (5.0)	520.5	△0.5 (△0.1)
․공기업	292.0	328.7	36.7 (12.6)	353.2	24.5 (7.5)	373.7	20.5 (5.8)	377.1	3.4 (0.9)
․준정부기관	96.5	120.5	24 (24.9)	131.1	10.6 (8.8)	135.3	4.2 (3.2)	130.2	△5.1 (△3.8)
․기타공공기관	10.4	11.3	0.9 (8.7)	11.9	0.6 (5.3)	12	0.1 (0.8)	13.2	1.2 (10.0)
◇ 자본	241.7	234.4	△7.3 (△3.0)	225.4	△9 (△3.8)	239.8	14.4 (6.4)	258.2	18.4 (7.7)
․공기업	167.9	170.8	2.9 (1.7)	170.3	△0.5 (△0.3)	174.6	4.3 (2.5)	182.2	7.6 (4.4)
․준정부기관	60.0	48.5	△11.5 (△19.2)	39.2	△9.3 (△19.2)	47.7	8.5 (21.7)	57.2	9.5 (19.9)
․기타공공기관	13.7	15.1	1.4 (10.2)	15.9	0.8 (5.3)	17.5	1.6 (10.1)	18.8	1.3 (7.4)
◇ 자산	640.5	694.9	54.4 (8.5)	721.6	26.7 (3.8)	760.8	39.2 (5.4)	778.7	17.9 (2.4)
․공기업	459.9	499.5	39.6 (8.6)	523.5	24 (4.8)	548.3	24.8 (4.7)	559.3	11 (2.0)
․준정부기관	156.5	169.0	12.5 (8.0)	170.3	1.3 (0.8)	183	12.7 (7.5)	187.4	4.4 (2.4)
․기타공공기관	24.1	26.4	2.3 (9.5)	27.8	1.4 (5.3)	29.5	1.7 (6.1)	32	2.5 (8.5)
자료: 기획재정부 □2014년도 공공기관 경영정보 공시(2015.4.30.일자)□ 보도자료 및 기획재정부 알리오시스템 주: 1. ( )는 전년대비 증가율임 2. 공기업은 2010~2014년 모두 한국채택국제회계기준(K-IFRS)에 따라 자료 작성. 준정부기관은 2010~2011년은 일반기업회계기준(K-GAAP)에 따라 작성하고 2012~2013년은 한국채택국제회계기준(K-IFRS)에 따라 자료를 작성 3. 연결재무제표 기준으로 기관 고유계정 및 기금계정(직접관리기금)을 모두 포함하여 금액 산출. 다만, 기타공공기관 중 금융기관인 한국수출입은행, 한국산업은행, 중소기업은행은 산출대상에서 제외함.

□ 최근 자산, 부채 및 자본의 전년대비 증감 추이를 살펴보면, 규모 측면에서 부채는 감소하는 추세이며 자산과 자본은 지속적으로 확대되고 있음.

○ 2014년 공공기관의 부채 규모는 총 520.5조원으로 2013년의 521조원 대비 0.5조원이 감소(전년대비 0.1% 감소)함.

○ 자산의 지속적인 증가세는 공공기관은 공공서비스를 확대하기 위해서 투자와 자산을 꾸준히 확충할 필요가 있고 이 과정에서 공공기관의 자산 등이 증가하는 것은 불가피한 현상으로 보임.

- 2014년 공공기관 자산 총액은 2013년 760.8조원에서 2.4% 증가(17.9조원)한 778.7조원이며, 자본 총액은 2013년 239.8조원에서 18.4조원 증가한 258.2조원으로 전년대비 7.7%가 증가함.

○ 자본의 경우, 2010~2012년까지 규모가 감소하는 추세였으나 공공기관의 영업이익 증가, 자산 매각, 경영효율화 등으로 인해 2013년부터는 증가하는 모습을 보임.

○ 재무구조 측면에서 자산 및 부채의 증가율이 전년보다 하락한 것은 긍정적인 현상임.

- 자산증가율은 2013년 대비 3.0%p 하락한 2.4%이며 부채증가율은 –0.1%로 2013년보다 5.1%p 둔화된 모습을 보여 재무구조가 예년에 비해 개선되었음을 확인할 수 있음.

<그림 Ⅰ-> 최근 5년간 공공기관의 자산 및 부채 규모 및 증가율 추이

<그림 Ⅰ-> 최근 4년간 공공기관의 자산, 부채 및 자본 증감액 추이 (단위: 조원)

2) 부채 현황

□ 2014년은 재정건전성 측면에서 다른 해에 비해 부채 감축 성과가 뚜렷하게 나타난 회계연도임.

○ 공공기관운영법이 시행된 2007년 이후 매년 평균 40조원씩 증가해온 공공기관의 부채가 2014년에 처음으로 감소세로 전환되어 2014년 전체 공공기관의 부채 규모는 전년대비 0.5조원 감소한 520.5조원으로 나타남.

- 이는 공공기관 정상화대책으로 추진한 공공기관 경영효율화, 비핵심자산 매각, 사업 조정 등 부채감축 노력의 결과라 할 수 있음.

○ 공공기관운영법 제39조의2 및 □국가재정법□ 제9조의2에 따라 중장기 재무관리계획을 제출하는 39개 공공기관의 부채규모는 전년대비 1.2조원 감소(전년대비 0.2% 감소)한 497.6조원으로 중장기 재무관리계획의 2014년 부채 전망치(510.6조원)보다 13조원 적은 수준임.

한국가스공사, 한국도로공사, 한국석유공사, 한국수자원공사, 한국전력공사, 한국철도공사, 한국토지주택공사, 대한석탄공사, 한국광물자원공사, 한국남동발전(주), 한국남부발전(주), 한국동서발전(주), 한국서부발전(주), 한국수력원자력(주), 한국중부발전(주), 예금보험공사, 한국장학재단, 한국철도시설공단(한전 자회사를 포함한 18개 기관은 부채중점관리 대상기관에도 해당함), 인천국제공항공사, 한국공항공사, 한국지역난방공사, 주택도시보증공사(舊 대한주택보증(주)), 부산항만공사, 여수광양항만공사, 인천항만공사, 한국마사회, 공무원연금공단, 국민체육진흥공단, 기술보증기금, 사립학교교직원연금공단, 신용보증기금, 중소기업진흥공단, 한국무역보험공사, 한국자산관리공사, 한국주택금융공사, 국민건강보험공단, 대한무역투자진흥공사, 한국농어촌공사, 한국산업단지공단

○ 공공기관 정상화대책에 따라 부채중점관리기관으로 지정된 12개 기관(공기업 중 한국수력원자력(주) 등 한전 자회사는 모기업인 한전에 포함)의 부채 규모는 전년보다 다소 증가하였으나 중장기 재무관리계획상의 2014년 부채 전망치(446.6조원)보다는 9.5조원 적은 437.1조원 수준임.

<표 Ⅰ-> 최근 5년간 부채 규모 및 부채비율 현황

(단위: 조원, %, %p)

구분	ʼ10	ʼ11		ʼ12		ʼ13		ʼ14
			전년비 증감		전년비 증감		전년비 증감		전년비 증감
◇ 부채	398.8 (165.0)	460.5 (196.4)	61.7 (31.4)	496.2 (220.2)	35.7 (23.8)	521.0 (217.2)	24.8 (△3.0)	520.5 (201.6)	△0.5 (△15.6)
․공기업	292.0 (173.9)	328.7 (192.5)	36.7 (18.6)	353.2 (207.3)	24.5 (14.8)	373.7 (214.1)	20.5 (6.8)	377.1 (207.1)	3.4 (△7.0)
․준정부기관	96.5 (160.7)	120.5 (248.3)	24.0 (87.6)	131.1 (335.3)	10.6 (87.0)	135.3 (283.2)	4.2 (△52.1)	130.2 (227.6)	△5.1 (△55.6)
․기타공공기관	10.4 (75.4)	11.3 (74.7)	0.9 (△0.7)	11.9 (74.7)	0.6 ( - )	12.0 (68.5)	0.1 (△6.2)	13.2 (70.4)	1.2 (1.9)
※중장기 재무관리계획 대상기관(39개)	376.3 (170.2)	436.3 (206.3)	60.0 (36.1)	474.0 (235.1)	37.7 (28.8)	498.8 (233.1)	24.8 (△2.0)	497.6 (215.8)	△1.2 (△17.3)
※부채중점관리 대상기관(12개)	324.8 (221.2)	378.7 (283.6)	53.9 (62.4)	410.2 (331.9)	31.5 (48.4)	435.7 (339.2)	25.5 (7.3)	437.1 (321.7)	1.4 (△17.5)
자료: 기획재정부 □2014년도 공공기관 경영정보 공시(2015.4.30.일자)□ 보도자료 주: 1. ( )는 부채비율(부채/자본)임. 2. 공기업은 2010~2014년 모두 한국채택국제회계기준(K-IFRS)에 따라 자료 작성. 준정부기관은 2010~2011년은 일반기업회계기준(K-GAAP)에 따라 작성하고 2012~2013년은 한국채택국제회계기준(K-IFRS)에 따라 자료를 작성 3. 연결재무제표 기준으로 기관 고유계정 및 기금계정(직접관리기금)을 모두 포함하여 금액 산출. 다만, 기타공공기관 중 금융기관인 한국수출입은행, 한국산업은행, 중소기업은행은 산출대상에서 제외함.

<그림 Ⅰ-> 최근 5년간 부채 규모 추이 (단위 : 조원)

<그림 Ⅰ-> 최근 4년간 부채 증감 추이 (단위 : 조원)

□ 공공기관의 부채비율은 2012년까지 지속적으로 증가하는 모습을 보이다 2013년부터 꾸준히 감소하는 추세를 보임.

부채비율은 자본 대비 부채비중(부채/자본)임.

○ 전체 공공기관의 부채비율은 2013년부터 감소 추세로 전환되어 2014년에는 2013년 217.2%보다 15.6%p 하락한 201.6% 수준임.

○ 부채비율 개선 수준은 2013년보다 다소 둔화되었으나 꾸준히 개선되는 모습을 보이고 있음.

- 2012년 대비 2013년 부채비율 증가율 감소폭은 13.5%p이며 2013년 대비 2014년 부채비율 증가율 감소폭은 5.8%p임.

○ 중장기 재무관리관리계획 대상기관인 39개 공공기관의 부채비율 역시 중장기 재무관리계획상의 전망을 하회하는 수준으로 가시적인 부채감축 성과를 확인할 수 있음.

- 39개 기관의 부채비율은 전망치(221.8%)보다 6.0%p 낮은 215.8% 수준임.

○ 부채중점관리기관의 부채비율도 중장기 재무관리계획상의 2014년 전망치(323.9%)보다 2.1%p 낮은 321.7%로 당초 목표보다 높은 개선 성과를 보임.

<그림 Ⅰ-> 최근 5년간 부채비율 추이

<그림 Ⅰ-> 최근 4년간 부채비율 증감 추이 (단위 : %p)

□ 공공기관 유형별로 부채 현황의 특징을 살펴보면, 2014년에 공기업과 준정부기관에서 괄목할 만한 부채 감축 성과가 있음을 확인할 수 있음.

○ 부채 규모면에서 보면, 2014년에 공기업과 기타공공기관의 부채 규모가 다소 증가한 반면, 준정부기관의 부채 규모는 전년대비 약 5.1조원이나 감소(2013년 대비 3.8% 감소)하여 전체 공공기관의 부채 규모를 감축하는데 가장 크게 기여함.

- 기금관리형 준정부기관 중 예금보험공사(5.3조원 감소), 한국자산관리공사(3.0조원 감소), 한국주택금융공사(1.3조원 감소)에서 부채가 크게 감축됨.

- 공기업 중에서는 한국토지주택공사가 다른 공기업에 비해 괄목할 만한 부채 감축 실적을 보였는데, 2014년 부채 규모는 137.9조원으로 전년대비 4.4조원을 감축한 것임.

○ 부채증가율의 경우, 공기업과 준정부기관은 2012년 이후 지속적인 하락 추세를 유지하는 반면, 기타공공기관은 2013년 대비 2014년 부채비율이 다시 상승세로 전환됨.

- 공기업의 2014년 부채증가율은 0.9%로 2012년 7.5% 대비 6.6%p 하락함.

- 준정부기관의 경우, 부채증가율의 하락세가 공기업보다 두드러지게 나타나 2012년 8.8%의 증가율에서 2014년에는 –3.8%로 크게 하락하여 2014년의 부채 규모가 전년대비 감소하는 모습을 보임.

- 기타공공기관은 2011~2013년까지는 부채증가율이 지속적으로 하락하는 추세였으나 2014년에는 전년대비 9.2%p 증가한 10.0%의 증가율을 보임.

○ 유형별 부채비율 추이를 살펴보면, 공기업과 준정부기관은 2013년 대비 2014년 부채비율이 하락하였으나 기타공공기관은 다소 증가한 것으로 나타남. 부채비율이 증가하는 추세 역시 공기업 준정부기관은 지속적으로 부채비율 증가세가 둔화되는 반면 기타공공기관은 증가세와 하락세를 반복하는 모습을 보임.

- 공기업은 30개 기관 중 15개 기관이 부채 중점관리 대상기관으로 지정되어 있어 부채감축에 보다 적극적으로 대응한 결과, 부채비율 증가율이 2013년 대비 6.6%p 둔화되는 등 준정부기관 및 기타공공기관에 비해 전년대비 부채비율 개선 실적이 우수함.

- 부채비율이 크게 개선된 공기업으로는 한국토지주택공사(458%→409%, 49%p 감소), 한국지역난방공사(212.9%→190%, 23%p 감소) 등이 있음.

<그림 Ⅰ-> 최근 5년간 공공기관 유형별 부채 현황 (단위 : 조원)

<그림 Ⅰ-> 공공기관 유형별 부채 증가율 추이

<그림 Ⅰ-> 공공기관 유형별 부채비율 현황 (단위 : %)

<그림 Ⅰ-> 공공기관 유형별 부채비율 증가율 추이

□ 공공기관 부채 상위 10개 기관을 살펴보면, 2013년도 부채 상위 10개 기관과 거의 유사함.

○ 2013년도 부채 상위 10개 기관 중 한국수자원공사가 제외되고 한국수력원자력(주)가 전체 공공기관 중 부채 규모가 5번째로 큰 기관으로 신규 편입됨.

○ 10개 기관 모두 중장기 재무관리계획 제출 대상기관이며 이 중 예금보험공사, 한국철도시설공단, 중소기업진흥공단 등 3개 기관을 제외한 나머지 기관은 에너지 및 SOC 분야 공기업에 해당됨.

- 중소기업진흥공단을 제외한 9개 기관은 중장기 재무관리계획 제출 대상기관인 동시에 공공기관 정상화대책에 따른 부채중점관리 대상기관에도 해당됨.

<표 Ⅰ-> 2014년도 부채 규모 상위기관 현황

(단위: 조원, %, %p)

순위	기관명	2013년	2014년 (A)	증감액	증감율	중장기재무관리계획
						전망치 (B)	전망치 대비 초과감축 (B-A)
1	한국토지주택공사	142.3 (457.6)	137.9 (408.7)	△4.4 (△48.9)	△3.1 (△10.7)	145.4 (436)	7.5 (27)
2	한국전력공사(별도)	56.6 (135.8)	56.3 (129.9)	△0.3 (△6.0)	△0.4 (△4.4)	58.9 (137)	2.6 (7)
3	예금보험공사	46.7	41.4	△5.3	△11.3	41.4	0.0
4	한국가스공사	34.7 (388.8)	37.0 (381.0)	2.3 (△7.9)	6.7 (△2.0)	36.4 (350)	△0.6 (△31)
5	한국수력원자력(주)	26.7 (132.2)	27.8 (128.7)	1.1 (△3.4)	4.1 (△2.6)	28.1 (133)	0.3 (4)
6	한국도로공사	25.9 (93.9)	26.5 (91.6)	0.6 (△2.3)	2.3 (△2.5)	26.8 (92)	0.3 (0)
7	한국철도시설공단	18.2 (111.3)	19.0 (111.1)	0.8 (△0.2)	4.3 (△0.2)	19.4 (111)	0.4 (0)
8	한국석유공사	18.5 (180.1)	18.5 (221.3)	0.0 (41.2)	0.0 (22.9)	18.7 (182)	0.2 (△39)
9	한국철도공사	17.3 (366.8)	17.9 (410.9)	0.5 (44.0)	3.0 (12.0)	15.5 (415)	△2.4 (4)
10	중소기업진흥공단	15.3	14.9	△0.3	△2.2	15.2	0.3
자료: 기획재정부 □2014년도 공공기관 경영정보 공시(2015.4.30.일자)□ 보도자료, □’14~’18년 공공기관 중장기 재무관리계획 주요내용(2014.9.19.일자)□ 및 기획재정부 알리오시스템을 참고하여 작성 주: 1. ( )는 부채비율(=부채/자본)임. 2. 예금보험공사 및 중소기업진흥공단은 정책자금 융자사업 수행기관으로 여타 기관과 부채비율을 일괄 비교하기 곤란하여 산출하지 아니함. 3. 한국철도시설공단은 무자본특수법인이므로 「부채비율=부채/자산」을 적용함.

□ 공공기관 부채 상위 10개 기관의 주요 특징을 살펴보면 다음과 같음.

○ 한국토지주택공사는 전체 공공기관 중 부채 규모가 가장 크나 전년대비 부채 감축실적은 예금보험공사에 이어 두 번째로 큰 규모(전년대비 4.4조원 감축)이며 부채비율도 분양 호조로 인한 영업 개선 등의 영향으로 전년대비 48.9%p 축소하는 가시적 성과를 거둠.

- 부채중점관리 대상기관으로 중장기 재무관리계획에 따라 적극적으로 부채 감축을 추진한 결과, 중장기 재무관리계획상의 2014년 부채 및 부채비율 전망치(145.4조원, 436%)를 초과하여 달성함.

부채 규모는 전망치 대비 7.5조원을 추가로 감축한 137.9조원 수준이며, 부채비율은 전망치 대비 27%p 낮은 408.7%로 나타남.

○ 예금보험공사는 예금보험기금채권상환기금을 직접 관리하는 기금관리형 준정부기관으로 공공기관 중 전년대비 부채 감축 규모가 가장 큰 기관임.

- 상호저축은행 자금지원을 목적으로 예특채 발행 증가하였으나, 2013년부터 자금지원 대상 저축은행수가 감소하고 지방은행 경영권, 우리은행 소수지분, 제주은행 매각 등을 통해 부채를 상환하는 등에 기인하여 부채규모(41.4조원)가 전년대비 약 5.3조원 감소하는 성과를 거둠.

○ 한국전력공사(별도 재무제표 기준)는 삼성동 본사 부지의 조기 매각과 원가 절감 등을 통해 별도 재무제표 기준으로 부채 규모가 약 56.3조원으로 전년대비 약 3천억 원 정도 감소하였으며 부채비율도 전년대비 6%p 감소한 129.9%로 나타남.

○ 한국가스공사는 전체 공공기관 중 부채 규모가 네 번째로 클 뿐만 아니라 전년대비 부채 증가 규모가 가장 큰 기관으로 국내설비 확충 및 해외자원개발 투자 등으로 인해 부채규모가 전년대비 약 2.3조원 증가한 37조원 수준임.

- 부채규모는 전년대비 6.7% 증가하였으나 부채비율은 전년대비 7.9%p 감소한 381.0%로 나타났는데 이는 외부 차입을 최소화하기 위해 자본 확충과 자산매각을 통한 자금조달을 우선시한 것에 기인함.

부채비율이 전년대비 개선되었다고는 하나 중장기 재무관리계획상 2014년 부채비율 전망치(350%)에는 31%p 미달되는 실적임.

○ 한국수력원자력(주)은 원전 사후처리 충당부채의 영향으로 전년대비 부채 규모가 다소 증가하였으나 전기 판매량 증가 등으로 인해 부채비율은 전년대비 개선된 모습을 보임.

- 부채규모는 전년대비 1.1조원 증가한 27.8조원이나 이는 2014년 부채 규모 전망치(28.1조원)보다 0.3조원 낮은 수준임.

- 부채비율은 전년대비 3.4%p 감소한 128.7%로 2014년 부채비율 전망치(133%)보다 4%p 낮은 수준임.

○ 한국도로공사와 한국철도시설공단은 전년대비 부채규모는 1조원 미만으로 증가하였으나 2014년 전망치보다는 낮은 수준이며 부채비율은 전년대비 감소하여 2014년 부채비율 전망치를 달성한 것으로 나타남.

○ 한국석유공사는 부채규모는 변화가 없으나 자원가격 하락 등 외부환경 악화에 따른 자산평가손상 등 영업외손실 증가 및 정부출자 미수령(1,700억원) 등으로 인해 부채비율이 전년대비 크게 증가함.

- 부채비율이 전년대비 41.2%p 증가한 221.3%로 나타났으며 이는 2014년 부채비율 전망치(182%)에 39%p 미달되는 실적임.

○ 한국철도공사의 부채규모는 전년대비 0.5조원 증가하고 2014년 부채 규모 전망치(15.5조원)에 못 미치는 수준(17.9조원)이며 부채비율은 전년대비 44%p 증가한 410.9%으로 전망치(415%)보다 낮은 수준임.

- 부채비율 급증의 원인은 공항철도 매각 차질과 퇴직금 충당 및 차입규모 확대 등에 기인함.

○ 중소기업진흥공단은 부동산, 주식 매각, 출자자산 회수, 대여금 조기 회수 등을 통해 부채 규모(14.9조원)를 2013년 대비 0.3조원 감축한 것으로 나타났으며 이는 중장기 재무관리계획상의 2014년 부채 전망치(15.2조원)를 초과(0.3조원)하여 감축한 것임.

3) 자산 현황

□ 공공기관의 자산 규모는 공공서비스의 확대를 위해 꾸준히 증가하는 추세를 보이고 있으며 2014년 공공기관 자산 총액은 2013년 760.8조원에서 2.0% 증가(17.9조원)한 778.7조원임.

○ 전년대비 자산 증가액(17.9조원)의 대부분은 한국전력공사 및 발전자회사, 한국가스공사 등 시장형 공기업과 국민건강보험공단과 한국장학재단 등 위탁집행형 준정부기관에서 발생함.

<그림 Ⅰ-> 공공기관 유형별 자산 현황 (단위 : 조원)

□ 공공기관 유형별로 자산증가율을 살펴보면, 공기업과 준정부기관의 2014년 자산증가율은 2013년에 비해 둔화된 반면 기타공공기관은 2012년부터 증가율이 꾸준히 상승하고 있음.

○ 공기업의 경우, 2014년에 30개 기관 중 19개 기관이 전년대비 자산이 증가한 것으로 나타난 반면 한국석유공사, 한국토지주택공사 등 일부 기관은 2013년보다 자산이 감소함. 그 결과 공기업 전체의 2014년 자산증가율이 2013년보다 다소 둔화된 모습임.

○ 준정부기관의 2014년 자산증가율은 전년대비 5.1%p 하향한 2.4%인데 이는 예금보험공사, 한국자산관리공사 등 기금관리형 준정부기관에서 자산이 크게 감소한데 기인함.

○ 기타공공기관은 한국산업은행의 자산 증가의 영향으로 전체 자산 규모가 전년대비 8.5% 가량 확대됨.

- 2014년 12월말 기준으로 산은금융지주와 한국정책금융공사가 한국산업은행으로 흡수 합병됨에 따라 자산 규모가 크게 증가함.

<그림 Ⅰ-> 공공기관 유형별 자산 증가율 추이

□ 공공기관 자산 상위 10개 기관을 살펴보면, 국민건강보험공단과 한국수자원공사를 제외한 나머지 8개 기관 모두 부채 상위 10개 기관에 포함됨.

○ 상위 10개 기관 중 6개 기관이 전년대비 자산이 증가하였으나 전년에 비해 증감세가 다소 둔화한 모습을 보임.

- 전체 공공기관 중 자산증가액 규모가 가장 큰 기관은 국민건강보험공단으로 2014년에 보험급여와 관련하여 6.1조원의 당기순이익이 발생함에 따라 자산이 크게 증가함.

- 한국가스공사는 천연가스 공급을 위한 국내 생산 공급설비 및 해외 자원개발사업에 대한 지속적 투자로 전년대비 약 3.1조 원가량의 자산이 증가하였는데, 이는 전체 공공기관 중 두 번째로 큰 자산 증가액임.

- 한국전력공사(별도 재무제표 기준)와 한국도로공사는 각각 송변전 시설 등 전력설비 투자와 도로 추가 건설투자 등에 기인해 자산규모가 증가함.

- 한국철도공사는 코레일 공항철도 부문 매각 추진으로 공항철도 부문을 매각예정처분자산집단으로 분류하여 회계처리함에 따라 비동유자산이 증가함.

- 한국철도시설공단은 전년대비 약 0.7조 원가량 자산이 증가함.

○ 한국토지주택공사, 한국석유공사, 예금보험공사 및 한국수자원공사는 전년대비 자산 규모가 감소한 것으로 나타남.

- 한국토지주택공사와 한국석유공사는 자산규모가 각각 전년대비 1.7조원, 1.9조 원가량이 감소되었는데, 이는 공공기관 정상화대책에 따른 재고자산 매각과 국내외 자원개발사업 조정의 결과임.

한국수자원공사는 정부로부터 4대강 건설 금융비용 등의 용도로 제공받은 정부보조금 및 지방상수도사업 선수금 등에 해당하는 현금 및 현금성자산이 전년대비 감소함에 따라 자산규모가 전년대비 약 0.2조원 감소함.

예금보험공사는 자산 감소가 가장 큰 규모로 발생한 기관으로 지방은행 경영권, 우리은행 소수지분, 제주은행 매각 등으로 인해 2014년 자산규모가 전년대비 4.2조원이 감소한 25.6조원임.

<표 Ⅰ-> 2014년도 자산 규모 상위기관 현황

(단위: 억원, %)

순위	기관명	2013년	2014년	증감액	증감율
1	한국토지주택공사	1,733,475	1,716,197	△17,278	△1.0
2	한국전력공사(별도)	982,499	997,191	14,692	1.5
3	한국도로공사	533,898	553,373	19,475	3.6
4	한국가스공사	436,664	467,720	31,056	7.1
5	한국석유공사	288,005	268,913	△19,092	△6.6
6	국민건강보험공단	203,513	264,760	61,247	30.1
7	예금보험공사	297,578	255,503	△42,075	△14.1
8	한국수자원공사	256,039	254,391	△1,648	△0.6
9	한국철도공사	220,647	222,082	1,435	0.7
10	한국철도시설공단	163,533	170,813	7,280	4.5
자료: 기획재정부 □2014년도 공공기관 경영정보 공시(2015.4.30.일자)□ 보도자료

라. 손익현황

□ 2014년 공공기관 손익현황을 살펴보면, 2013년에 5.1조원 순이익을 실현하여 적자에서 흑자로 전환했고 2014년에는 전년대비 6.3조원을 증가한 11.4조원의 흑자를 실현하여 전년대비 123.5%의 증가율을 보이는 등 꾸준히 개선되고 있음.

<표 Ⅰ-> 최근 5년간 당기순손익 현황

(단위: 조원)

구분	ʼ10	ʼ11		ʼ12		ʼ13		ʼ14
			전년비 증감		전년비 증감		전년비 증감		전년비 증감
합 계	4.0	-8.8	△12.8	-1.7	7.1	5.1	6.8	11.4	6.3
․공기업	2.4	-0.5	△2.9	-3.4	△2.9	-2.4	1.0	4.0	6.4
․준정부기관	0.9	-8.6	△9.5	1.4	10.0	7.7	6.3	7.3	△0.4
․기타공공기관	0.8	0.4	△0.3	0.3	△0.1	-0.2	△0.5	0.1	0.3
※중장기 재무관리계획 대상기관(39개)	3.0	-9.3	△12.3	-2.3	7.0	4.8	7.1	10.6	5.8
※부채중점관리 대상기관(12개)	2.6	-12.8	△15.4	-8.1	4.7	-3.2	4.8	2.7	5.9
자료: 기획재정부 □2014년도 공공기관 경영정보 공시(2015.4.30.일자)□ 보도자료 주: 1. ( )는 부채비율 2. 공기업은 2010~2014년 모두 한국채택국제회계기준(K-IFRS)에 따라 자료 작성. 준정부기관은 2010~2011년은 일반기업회계기준(K-GAAP)에 따라 작성하고 2012~2013년은 한국채택국제회계기준(K-IFRS)에 따라 자료를 작성 3. 연결재무제표 기준으로 기관 고유계정을 대상으로 금액 산출

□ 공공기관 유형별로 추이를 살펴보면, 2014년 공기업과 기타공공기관은 전년대비 손익 현황이 개선되는 모습을 보이는 반면 준정부기관은 당기순이익이 2013년보다 다소 감소한 것으로 나타남.

○ 공기업은 2011~2013년까지 적자 상태를 유지해오다 2014년 전년대비 6.4조원이 늘어난 4.0조원의 당기순이익을 실현하여 전체 공공기관의 손익현황 개선에 가장 큰 기여를 함.

- 한국전력공사(연결 재무제표 기준)와 한국철도공사는 각각 전년대비 2.6조원, 4.0조원의 당기순이익이 증가하여 공기업 전체의 손익현황을 흑자로 전환시키는데 결정적 역할을 함.

한국전력공사의 경우 연료비 및 구입전력비 증가율 감소, 전력판매량 증가 및 전력판매단계 4.7% 상등 등으로 매출이 지속 증가하여 당기순이익이 2013년 0.2조원에서 2014년 2.8조원으로 대폭 상승하였으며 이는 최근 5년간 발생한 당기순이익 중 최대 규모임.

한국철도공사는 용산개발사업 무산의 영향으로 2012~2013년 대규모 당기순손실이 발생했으나 2014년에는 이런 영향이 다소 해소되고 철도이용객수 증가로 매출이 크게 증가하여 당기순손실 규모가 2013년 4.3조에서 2014년 0.3조원으로 크게 감소함.

○ 준정부기관의 경우, 흑자를 실현하였으나 흑자 규모 면에서 전년대비 다소 감소(0.4조원)하는 모습을 보임.

국민건강보험공단과 예금보험공사의 당기순이익 증가세 둔화로 인해 전년대비 당기순이익이 각각 0.4조원, 0.3조원씩 감소함.

○ 기타공공기관은 2013년 적자를 실현하여 손익현황이 악화되었으나 2014에는 0.1조원의 흑자를 실현함.

<그림 Ⅰ-> 최근 5년간 공공기관 유형별 당기순손익 추이 (단위 : 조원)

□ 2014년에 순이익을 실현한 상위 7개 공공기관을 살펴보면, 국민건강보험공단을 제외한 나머지 기관은 전년대비 당기순이익 규모가 증가함.

○ 국민건강보험공단으로 2012년 흑자로 전환하여 2014년까지 꾸준히 흑자 상태를 유지하고 있는 기관으로 2014년에는 보험급여수익이 지출을 초과하는 등의 영향으로 6.1조원의 당기순이익을 실현함.

- 다만, 2012~2013년에 비해 2014년에 실현한 순이익 규모가 약 0.4조원정도 감소하여 순이익 증가세가 다소 둔화됨.

○ 한국수력원자력(주)는 판매단가 상승(21.1%)과 원전이용률 증대(9.7%)를 통한 판매 전력량 증가에 기인하여 2014년에 흑자를 실현하는 성과를 거둠.

- 2014년 1.4조원의 흑자를 실현하여 전년대비 1.6조원 규모의 손익 개선이 발생하였는데 이는 공공기관 중 한국철도공사에 이어 두 번째로 큰 규모의 개선 성과임.

○ 2013년부터 흑자로 전환된 한국전력공사(별도 재무제표 기준)는 2014년에 전력판매량 증가와 전력판매단가 상승 등으로 매출액이 크게 증가하고 발전단가가 낮은 원자력 발전량 증가 및 석탄가 하락 등 연료비 감소 등으로 인한 효과로 순이익 규모가 전년대비 0.8조원 증가함.

○ 한국가스공사는 2013년 북미가스 가격 하락 및 캐나다 자원개발 관련 자산 손상처리 등으로 인해 0.2조원의 순손실이 발생하여 적자로 전환되었으나 2014년에 투자자산에 대한 손상차손 인식액이 0.6조원에서 438억 원 수준으로 급감함에 따라 2014년에는 다시 흑자로 전환되어 0.4조원의 당기순이익을 실현함.

○ 한국토지주택공사와 인천국제공항공사는 최근 5년간 지속적으로 흑자를 실현한 기관으로 2014년 순이익은 전년대비 0.1조 원가량 증가한 0.8조원, 0.6조원으로 나타남.

○ 주택도시보증공사(舊 대한주택보증주식회사)는 표준 PF보증 출시와 전세보증금 반환보증 등 서민주거복지 향상을 위한 신상품의 실적 증대로 보증료 수입이 크게 증가하여 2014년에 0.4조원의 순이익을 실현함.

□ 2013년에 순손실을 발생한 기관 중 상위 3개 기관은 한국석유공사, 신용보증재단중앙회, 한국철도공사로 3개 기관 모두 2013년에 이어 적자 상태를 유지하고 있음.

○ 전체 공공기관 중 2014년 순손실 발생액이 가장 큰 기관은 한국석유공사로 유가하락으로 인한 매출액 감소 및 투자자산 손상비용 증가 등의 영향으로 2014년 순손실이 1.6조원 발생하였으며 전년대비 순손실 증가규모(0.9조원)는 전체 공공기관 중 가장 큰 규모임.

○ 기타공공기관인 신용보증재단중앙회는 2010년 7월 이후 햇살론 수행으로 인한 대출 증가와 이와 관련한 손실 준비금 비용처리 등으로 인해 2010년 이래 지속적으로 적자 상태이나 2013년 대비 2014년 순손실 규모가 축소되어 손익현황이 다소 개선되고 있음.

○ 한국철도공사는 2014년 말 현재 흑자로 전환하지는 못하였으나 용산개발사업 무산의 영향 해소 및 매출액 증가의 영향으로 순손실 규모를 전년대비 4.0조 원가량 개선하였으며 이는 전체 공공기관 중 가장 큰 규모의 손익 개선 실적에 해당함.

<표 Ⅰ-> 2014년도 당기순이익 ․ 순손실 상위기관 현황

(단위: 억원)

순위		기관명	2013년	2014년	증감액
순이익	1	국민건강보험공단	64,494	60,572	△3,922
	2	한국수력원자력(주)	-1,883	14,405	16,288
	3	한국전력공사(별도)	2,383	10,399	8,016
	4	한국토지주택공사	7,108	8,479	1,371
	5	인천국제공항공사	4,721	6,185	1,464
	6	한국가스공사	-2,036	4,472	6,509
	7	주택도시보증공사	1,992	3,901	1,909
순손실	1	한국석유공사	-7,158	-16,111	△8,954
	2	신용보증재단중앙회	-4,111	-3,636	475
	3	한국철도공사	-43,310	-3,383	39,927
자료: 기획재정부 □2014년도 공공기관 경영정보 공시(2015.4.30.일자)□ 보도자료

□ 2014년 공공기관의 손익현황 개선은 정부배당 수입 증가로 이어져 정부 재정여건 개선에 기여함.

기획재정부, □2015년 정부배당 8,794억 원 결정(2015.5.21.일자)□, 보도자료

○ 2015년 5월 기획재정부가 발표한 2015년 정부배당 실적을 살펴보면, 정부가 정부출자기관으로부터 받은 배당수입은 2014년 6,179억 원에서 2015년 8,794억 원으로 약 2,615억 원 증가(전년대비 42.3% 증가)함.

- 2015년 정부 배당수입이 크게 증가한 것은 정부출자기관의 당기순이익 증가, 평균 배당성향 상승 및 배당실기기관 증가 등이 주요 요인임.

- 정부출자기관 36개 기관 중 25개 기관에 대해 정부 배당을 실시하였으며 이외 11개 기관은 당기순손실 발생과 이월결손보전 등으로 인해 배당에서 제외함.

2015년 5월 현재 36개 정부출자기관 중 5개 기관(한국방송공사, 한국교육방송공사, 서울신문사, 대한송유관공사, 코레일공항철도)을 제외한 31개 기관은 공공기관운영법에 따른 공공기관임.

정부는 배당 결정 시 정부 재정여건, 정부출자기관의 경영여건 등을 종합적으로 고려하되, 정부출자기관별 경영지표(자체수입비중, 총자산수익률, 부채비율, 내부유보율 등) 등을 감안하여 기관별 배당성향을 산출함.

2014년 당기순손실을 사유로 2015년 정부배당에서 제외된 기관은 한국관광공사, 한국석유공사, 한국광물자원공사, 한국철도공사, 여수광양항만공사, 한국방송광고진흥공사, 대한석탄공사, 88관광개발(주) 등 8개 기관이며, 이외 서울신문사, 코레일공항철도(주), 대한송유관공사 등 3개 기관은 이월결손보전 등을 사유로 제외됨.

○ 정부출자기관 중 공공기관운영법에 따른 공공기관은 31개 기관으로 이들 기관 중 2015년에 정부배당을 실시한 기관은 23개 기관이며 23개 공공기관으로부터 발생한 정부배당 실적은 총 8,755억 원으로 2015년 발생한 전체 정부배당수입의 99.8%를 차지함.

대한석탄공사, 주택도시보증공사(舊 대한주택보증), 부산항만공사, 여수광양항만공사, 울산항만공사, 인천국제공항공사, 인천항만공사, 한국가스공사, 한국감정원, 한국공항공사, 한국관광공사, 한국광물자원공사, 한국도로공사, 한국방송광고진흥공사, 한국석유공사, 한국수자원공사, 한국전력공사, 한국조폐공사, 한국지역난방공사, 한국철도공사, 한국토지주택공사(이상 공기업 21개 기관), 농수산식품유통공사, 대한무역진흥공사, 한국농어촌공사, 한국자산관리공사, 한국주택금융공사(이상 준정부기관 5개 기관), 88관광개발, 중소기업은행, 한국산업은행, 한국수출입은행, 한국투자공사(이상 기타공공기관 5개 기관) 등이 이에 해당함.

주택도시보증공사(舊 대한주택보증), 부산항만공사, 울산항만공사, 인천국제공항공사, 인천항만공사, 한국가스공사, 한국감정원, 한국공항공사, 한국도로공사, 한국수자원공사, 한국전력공사, 한국조폐공사, 한국지역난방공사, 한국토지주택공사(이상 공기업 14개 기관), 농수산식품유통공사, 대한무역진흥공사, 한국농어촌공사, 한국자산관리공사, 한국주택금융공사(이상 준정부기관 5개 기관),중소기업은행, 한국산업은행, 한국수출입은행, 한국투자공사(이상 기타공공기관 4개 기관) 등이 이에 해당함.

물납주식(25억원)을 제외한 정부배당수입(8,769억원)과 비교하여 산출한 수치임.

2015년에 공공기관이 발생시킨 정부배당 실적은 2014년(20개 기관, 6,072억 원) 대비 약 2,683억 원이 증가한 수준임.

마. 보수수준

□ 2014년 공공기관 직원의 평균보수는 전년대비 0.6%(36만원) 증가한 6천3백만 원 수준임.

직원 평균보수는 지급총수액을 연간 평균 상시종업원 수로 나눈 값임. 여기서 상시종업원은 각월 급여지급일 정규직원 수의 연간 합계를 12월로 나눈 인원으로 함.

○ 전체 공공기관을 대상으로 한 직원 평균보수 수준은 전년대비 증가하는 모습이나 유형별로는 기타공공기관만 전년대비 직원 평균보수가 증가함.

○ 2014년 직원 평균보수 증가율(0.6%)은 □2014년도 공기업․준정부기관 예산편성지침□에서 정한 공공기관 인건비 인상률 가이드라인(2013년도 총인건비 예산의 1.7% 이내 인상)보다 낮은 수준임.

공기업과 준정부기관의 직원 평균보수 증가율은 지속적으로 하락하는 모습을 보이는 반면, 기타공공기관은 2013년 증가율이 하락했다 2014년 다시 증가율이 상승하는 모습을 보임

<표 Ⅰ-> 최근 5년간 직원 평균보수 현황

(단위: 천원, %)

구분	ʼ10	ʼ11	ʼ12	ʼ13(A)	ʼ14(B)	증감 (B-A)
							전년대비 증감률
전체 평균	58,069	60,032	61,784	62,597	62,955	358	0.6
․공기업	68,448	71,517	72,781	73,204	72,235	△969	△1.3
․준정부기관	56,901	59,542	61,349	63,058	62,371	△687	△1.0
․기타공공기관	56,922	58,497	60,348	60,894	61,913	1,019	1.7
자료: 알리오시스템 주요통계

<그림 Ⅰ-> 최근 4년간 직원 평균보수 증가율 추이

□ 앞서 언급하였듯이 공기업 및 준정부기관의 직원 평균보수 수준은 2013년보다 감소하여 2011년 이래 처음으로 전년대비 직원 평균보수가 감소하는 모습을 보임.

○ 정부는 공공기관 정상화대책에 맞추어 □2014년도 공기업․준정부기관 예산편성지침□에 인건비 등 주요 경비의 긴축편성과 과도한 복리후생 개선과 관련한 사항을 명문화한 바 있으며, 이로 인해 관련 공기업과 준정부기관에서 인건비 지출이 전년보다 감축되고 직원 평균보수 수준도 전년대비 하락하게 된 것임.

○ 2014년도 예산편성지침에 따르면, 공기업 및 준정부기관의 총인건비 인상률은 2013년 2.8%에서 2014년 1.7%로 0.9%p 하향 조정됨.

직원 중 일반관리직(별정직 포함) 1직급(직위)까지의 인건비를 동결토록 함.

1․2급 등 상위직 관리자에 해당되는 직원에 대한 연장근로수당 지급을 제한함.

○ 또한 방만경영 방지를 위해 공공기관 정상화대책에서 불합리하고 과도한 복리후생제도를 정비토록 한 것에 맞추어 예산편성지침에서도 관련 규정을 강화함.

공무원에 준하는 수준으로 초중고 자녀 학자금을 지급토록 하고 사내복지기금을 통한 대학생 자녀 무상지원도 폐지토록 함.

주택자금 이외에 학자금, 선택적 복지비도 사내복지기금에서 지원할 경우 예산과 중복 지원할 수 없도록 함.

□ 2014년 상임임원(기관장, 상임이사, 상임감사)의 평균연봉은 2013년보다 낮은 수준임.

기관장, 상임이사, 상임감사 등 상임임원에 대한 연봉은 연도말 결산기준으로 상임임원 개인에게 지급되는 총보수액을 의미함. 총보수액에는 기본급, 고정수당, 실적수당, 급여성 복리후생비, 경영평가 성과급, 기타 성과상여금 등이 모두 포함됨.

○ 기획재정부는 공공기관 정상화대책에 따라 임원의 연봉을 합리적으로 조정하기 위해 2013년 12월 □공공기관 임원 보수지침□을 개정하고 □2014년도 공기업․준정부기관 예산편성지침□에 개정된 보수지침에 따라 상임임원의 인건비를 감액하여 편성할 것을 명문화한 바 있음.

상임임원 연봉과 관련한 □공공기관 임원 보수지침□의 주요내용은 다음과 같음

①상임이사 및 상임감사의 기본연봉은 기관장 기본연봉의 100분의 80을 상한으로 하되, 이를 초과할 경우는 기관장 연봉의 100분의 80과 동액으로 하고 100분의 80이하인 경우는 매년 기관장의 연봉 인상률에 따라 기본연봉을 인상할 수 있도록 관련 내용을 신설함(제4조 제5항 및 제6항).

②공기업 기관장의 경우, 경영평가 성과급 지급상한을 직전년도 기본연봉의 100분의 200에서 100분의 120으로 하향하도록 관련내용을 개정함(제6조 제1항).

③상임이사의 경영평가 성과급 지급상한(직전년도 기본연봉액)을 명문화하는 내용을 신설함(제6조의2, 제9조의2, 재12조의2).

○ 이로 인하여 2014년 상임임원의 평균연봉이 전년대비 감소하는 결과가 초래됨.

기관장 연봉의 경우, 2013년 1.6억 원 수준에서 2014년 1.5억 원 수준으로 약 0.1억원 가량 감소함. 특히 공기업의 경우, 경영평가 성과급 지급상한이 하향조정되어 기관장 연봉이 전년대비 7천만 원가량 감소(전년대비 31.5% 감소)하여 다른 유형에 비해 감소폭이 큰 것으로 나타남.

상임이사 연봉의 경우, 기관장 또는 상임감사에 비해 전년대비 감소율(11.2%)이 다소 높게 나타났는데 이는 상임이사에 대한 경영평가 성과급 지급상한을 명문화한 영향이라 볼 수 있음.

상임감사 연봉의 경우, 기관장이나 상임이사에 비해 감소폭이 작은 편으로 전년대비 6백만 원 정도 감소한 1.3억 원 수준임.

<표 Ⅰ-> 최근 5년간 상임임원 평균연봉 현황

(단위: 천원, %)

구분		ʼ10	ʼ11	ʼ12	ʼ13(A)	ʼ14(B)	증감 (B-A)
								전년대비 증감률
기관장	전체 평균	145,359	150,061	156,810	158,171	147,161	△11,010	△7.0
	․공기업	214,061	226,374	235,957	225,243	154,337	△70,906	△31.5
	․준정부기관	141,773	149,905	155,074	160,841	154,743	△6,098	△3.8
	․기타공공기관	135,107	137,555	145,221	146,836	142,791	△4,045	△2.8
상임 이사	전체 평균	131,344	136,890	138,761	141,155	125,315	△15,840	△11.2
	․공기업	153,093	157,781	154,543	149,981	120,167	△29,814	△19.9
	․준정부기관	125,026	134,035	135,289	142,141	127,898	△14,243	△10.0
	․기타공공기관	124,739	128,034	133,890	135,637	125,488	△10,149	△7.5
상임 감사	전체 평균	127,833	131,311	131,189	135,843	130,002	△5,841	△4.3
	․공기업	136,326	140,645	124,914	132,812	119,786	△13,026	△9.8
	․준정부기관	122,877	127,341	133,681	140,629	135,610	△5,019	△3.6
	․기타공공기관	126,278	128,653	133,070	134,043	131,769	△2,274	△1.7
자료: 알리오시스템 주요통계

□ 직원 보수수준과 밀접한 관계에 있는 직원에 대한 복리후생비 유․무상 지원규모는 전년대비 3.9% 감소한 것으로 나타남.

직원에 대한 복리후생비 지원규모는 알리오시스템에 공시된 학자금, 주택자금, 의료비, 생활안정자금, 경조비, 선택적복지제도, 기념품비, 행사지원비, 경로효친비, 문화여가, 재해보상, 재해부조, 기타 항목 등 각 항목별로 직원에게 유상 또는 무상으로 지급된 복리후생비의 합계액임.

○ 전체 공공기관의 복리후생비 지원규모는 2013년 1.58조원에서 2014년 1.52조원으로 약 6백억 원 정도 축소되었으며 준정부기관과 기타공공기관은 2011년 이래 처음으로 직원 복리후생비가 전년대비 감소한 것으로 나타남.

공기업은 2013년부터 직원 복리후생비 수준이 하락하는 모습을 보임.

○ 이는 정부가 경영공시, 경영평가 등 각종 제도적 장치를 활용하여 공공기관에 공공기관 정상화대책의 이행을 적극적으로 독려한 결과임.

정부는 2013년 말 공공기관 정상화대책을 발표함과 동시에 알리오시스템에  ｢공공기관 정상화 추진｣ 부문을 신설하여 ‘복리후생 관련 8대 항목’에 대한 공시를 의무화하고 공공기관 방만경영에 대한 국민의 감시를 강화한 바 있음.

국민의 감시가 강화됨에 따라 공공기관 내부적으로 복리후생비에 대한 관리를 강화하여 보다 적극적으로 복리후생비를 감축하려는 동기가 유발되는 효과를 보임.

또한 공공기관 정상화대책에 따른 방만경영 개선실적의 점검을 위해 2014년 중 세 차례에 걸쳐 중간평가를 실시하고 정규평가인 ’2014년도 공기업․준정부기관 경영실적평가‘에 관련 평가내용을 포함하여 평가토록 한 결과, 2014년 말 302개 공공기관 중 290개 기관(96%)이 방만경영 정상화 이행 계획을 완료하는 성과를 거둠.

2014년 말 공공기관 기준으로 2015년 8월 현재 공공기관 수와 차이가 남.

기획재정부 □공공기관 방만경영 정상화 계획 전체기관(302) 이행(2015.8.3.일자)□ 보도자료

<표 Ⅰ-> 최근 5년간 직원 복리후생비(유 ․ 무상) 지원 규모 현황

(단위: 억원, %)

구분	ʼ10	ʼ11	ʼ12	ʼ13(A)	ʼ14(B)	증감 (B-A)
							전년대비 증감률
합 계	14,473	15,392	15,977	15,844	15,227	△617	△3.9
․공기업	7,304	7,588	7,589	7,083	6,777	△306	△4.3
․준정부기관	2,928	3,163	3,270	3,367	3,185	△182	△5.4
․기타공공기관	4,241	4,642	5,118	5,393	5,265	△128	△2.4
자료: 알리오시스템 주요통계 주: 직원에게 지급된 항목별 유․무상 복리후생비 합계임(임원, 무기계약직 및 비정규직 부분은 불포함)

<그림 Ⅰ-> 최근 4년간 직원 복리후생비 증감율 추이

□ 공공기관 방만경영 정상화 계획의 추진 성과는 복리후생비 무상지원 규모가 전년대비 2천억 원 감소한 것에서도 확인할 수 있음.

○ 알리오시스템에 공시된 13개 복리후생항목별 무상지원 규모는 2013년 9,460억 원에서 2014년 7,336억 원으로 대폭 감소하였으며 전년대비 절감율은 약 22.5% 수준임.

임원, 직원, 비정규직 및 무기계약직에 대한 13개 복리후생항목별 무상지원 금액을 합산함.

○ 임원, 직원, 비정규직 및 무기계약직에 대한 복리후생비 무상지원 규모가 전년대비 모두 감소하는 모습을 보임.

직원의 경우, 2012년부터 복리후생비 무상지원 증가 추세가 꾸준히 둔화되다 2013년부터 감소세로 전환됨.

임원의 경우, 2012년에 다소 증가세가 강세를 보였으나 2013년부터 감소세로 전환되었으며 2014년에는 전년대비 40.4%를 절감하는 모습을 보임.

비정규직과 무기계약직에 대한 복리후생비 무상지원의 증가세는 다소 기복이 있으나 2014년에는 감소세로 전환됨.

○ 복리후생비 항목별로 살펴보면, 알리오시스템에 공시된 13개 복리후생항목 중 학자금, 의료비, 기념품비, 경조사비 등 주요 4개 항목의 감소폭이 전년대비 30% 수준으로 평균 감소폭을 크게 상회함.

<그림 Ⅰ-> 최근 5년간 복리후생비 무상지원 규모 (단위 : 억원)

<그림 Ⅰ-> 임직원 및 비정규직/무기계약직 복리후생비 무상지원 증가율 추세

<표 Ⅰ-> 학자금 등 주요 항목의 복리후생비 감소액

(단위: 억원, %)

구분	ʼ13(A)	ʼ14(B)	증감 (B-A)
				전년대비 증감률
학자금 무상지원	1,440	984	△456	△31.7
의료비 지원	996	743	△253	△25.4
기념품비	503	333	△170	△33.8
경조사비	338	250	△88	△26.0
자료: 기획재정부 □2014년도 공공기관 경영정보 공시(2015.4.30.일자)□ 보도자료

□ 또한 예산편성지침 등에서 사내근로복지기금을 통한 학자금 무상지원 등을 폐지토록하고 사내근로복지기금의 출연에 대한 관리를 강화한 결과, 최근 5년간 사내근로복지기금 출연 규모가 큰 폭으로 감소함.

○ 전체 공공기관의 2014년 사내근로복지기금 출연 규모는 2013년 대비 1천억 가량 감소한 815억 원 수준으로 전년대비 감소율이 55.9%에 이름.

<표 Ⅰ-> 최근 5년간 사내근로복지기금 출연 규모

(단위: 억원, %)

구분	ʼ10	ʼ11	ʼ12	ʼ13(A)	ʼ14(B)	증감 (B-A)
							전년대비 증감률
합 계	1,147	1,835	2,180	1,849	815	△1,034	△55.9
․공기업	430	994	851	606	258	△348	△57.4
․준정부기관	156	144	191	163	111	△52	△31.9
․기타공공기관	561	697	1,138	1,080	446	△634	△58.7
자료: 알리오시스템 주요통계

<그림 Ⅰ-> 최근 4년간 사내근로복지기금 출연규모 증감율 추이

바. 외부 평가결과

1) 기관 및 기관장 평가결과

기획재정부 □2014년도 공공기관 경영실적 평가결과(2015.6.17.일자)□ 및 □2013년도 공공기관 경영실적 평가결과(2014.6.18.일자)□ 보도자료, 및 □2014년도 공기업․준정부기관 경영실적 평가편람(수정)□(2014.12월)과 기획재정부․경영평가단 □2014년도 공공기관 경영실적 평가결과 설명회 자료집(2014.7.24.)□ 참조

(1) 기관 및 기관장 평가제도 개요

□ 기획재정부 장관은 공공기관운영법 제15조 및 제48조에 근거하여 기관 경영실적평가(이하 ‘기관 평가’)를 실시함.

○ 경영실적평가제도는 경영실적에 대한 외부평가를 통해 공공기관의 경영책임성을 확보하고 경영개선을 유도하고자 마련된 제도로 1984년도에 최초 실시되어 31년째 운영 중임.

○ 매년 3~6월 사이 공기업 및 준정부기관을 대상으로 전년도 경영실적에 대해 평가하고 그 결과에 따라 성과급 지급 등 후속조치를 취하고 있음.

기관 평가결과에 따른 후속조치로 임직원 경영평가 성과급 지급, 우수기관(A등급 이상 기관)에 대한 경상경비예산 증액(1%이내) 및 기획재정부장관 표창, 부진기관(D등급 이하 기관)에 대한 경상경비예산 삭감(1%이내) 및 경영개선계획 제출․이행점검, 기관장․상임이사에 대한 해임 건의 등이 이루어질 수 있음.

- 기타공공기관은 공공기관운영법 제48조에 따라 기획재정부가 실시하는 기관 평가의 대상은 아니나 기획재정부가 공공기관운영위원회의 심의․의결을 통해 확정하여 주무부처에 시달(2014.2월)한 ｢2014년도 기타공공기관 평가편람(안)｣에 따라 주무부처 주관의 평가를 실시하고 있음.

기획재정부는 공공기관의 방만경영 사례가 지속되면서 공공기관의 도덕적 해이를 시정해야한다는 국민적 요구와 부채감축 및 방만경영 정상화의 필요성이 제기됨에 따라 기타공공기관에 대한 주무부처의 평가를 통해 부채관리와 방만경영에 대한 정상화를 추진하고 기타공공기관의 공공성 및 경영효율성을 제고하기 위해 2014년 2월 공공기관운영위원회 의결을 통해 「2014년도 기타공공기관 평가편람(안)」을 확정하여 주무부처에 시달한 바 있으며 이에 따라 2015년에 주무부처별로 기타공공기관에 대한 평가를 실시하고 이를 공공기관운영위원회에 보고함.

○ 경영실적평가의 전문성 및 객관성 유지를 위해 교수․회계사 등 민간전문가로 경영평가단을 구성하여 독립적으로 평가업무를 수행토록 하고 평가결과는 공공기관운영위원회 심의․의결을 거쳐 확정하고 있음.

○ 기관 평가의 평가지표체계, 평가유형, 평가방법 및 평가결과 등과 관련한 구체적인 사항은 평가대상연도 개시 전에 공공기관운영위원회의 심의․의결을 거쳐 경영실적평가편람을 통해 사전에 정하고 있음.

□ 기획재정부는 2014년에도 공공기관운영법에 따라, 경영평가단에 의뢰하여 공공기관의 2014년도 경영실적을 평가(’15.3~6월)하고, 그 최종결과와 후속조치를 2015.6.17일 공공기관운영위원회의 심의․의결을 거쳐 확정하였음.

○ 2014년도 기관 평가는 교수ㆍ회계사 등 162명의 민간전문가로 구성된 경영평가단(단장: 서강대 반장식 교수)이 실시함.

- 평가위원 임기 제한(3년 이상 연임 또는 최근 6년 중 4년 중임자는 평가위원에서 제외)등 특정위원의 과도한 영향력이나 기관의 로비가능성 등을 사전에 차단토록 제도를 보완함.

- 특히 금년도 평가단은 평가의 공정성과 전문성을 높이고자 약 49%를 전년도에 평가를 수행하지 아니한 신규 평가위원으로 충원함.

○ 2014년도 기관 평가는 공기업 30개, 준정부기관 86개로 총 116개 기관을 대상으로 실시하였으며 총 5개 유형으로 구분하여 평가함.

- 공기업은 2개 유형(공기업1, 공기업2)와 준정부기관은 3개 유형(위탁집행, 기금관리, 강소형기관)으로 평가유형을 구분함.

□ 2014년도 기관 평가의 주요 특징을 살펴보면, 다음과 같음.

기획재정부 □2014년도 공공기관 경영실적 평가결과(2015.6.17.일자)□ 보도자료

○ 2013년 12월 발표된 공공기관 정상화대책의 1단계 추진실적에 대한 평가가 이루어진 해로 부채감축, 방만경영 해소 등에 대한 점검과 분석을 통해 기관 성과를 평가함.

- 중간평가 등을 통해 공공기관의 부채과다 및 방만경영에 대한 꾸준한 점검과 공공기관의 적극적 자구 노력이 이루어진 결과, 부채 과다기관은 자산매각, 경영효율화 등을 통해 목표이상으로 부채를 감축하였으며 방만경영 항목도 전반적으로 개선되는 성과를 달성함.

○ ‘국민안전’, ‘비리근절’ 등 공공기관이 엄수해야할 기본적인 사안을 성실히 이행하고 있는지 엄정하게 평가함.

- 뇌물수수, 납품비리 등으로 공공기관으로서 이미지를 실추시킨 기관에 대해 해당 사실을 평가에 반영함.

- 재난 안전관리 관련기관에 대한 점검을 강화하여 사고 예방 노력과 대응체계를 중점적으로 평가함.

○ 주요사업 부문의 평가지표를 핵심사업 위주로 재정비한 후 처음 실시하는 경영평가임.

- 그간 주요사업지표의 대표성 및 난이도에 대한 문제제기가 꾸준히 있어 2013~2014년에 걸쳐 주요사업 부문의 평가지표를 전면 재검토하여 기관 및 기관장의 경영개선 노력을 적극 유도할 수 있도록 평가지표를 핵심사업 위주로 재편하고 평가지표의 목표를 도전적으로 설정한 바 있음.

- 그 결과, 그간 평이했던 주요사업 계량지표의 목표 달성이 어려워져 종전 수준의 평가결과나 글로벌 경쟁력을 확보하는데 몇 배의 노력이 요구됨.

□ 2012년까지 매년 기관 평가와 별도로 실시해오던 ‘기관장 경영계획 이행실적평가(기관장 평가)’는 2013년 기획재정부가 발표한 ｢공공기관 합리화 정책방향｣에 따라 ‘기관장 경영성과협약 이행실적평가(이하 ’기관장 평가‘)’로 전환되어 2015년부터 2014년도 이행실적에 대한 평가가 이루어짐.

○ 박근혜 정부는 기관장의 중장기적 책임경영과 성과중심 경영을 강화하기 위해 ｢기관장 경영성과협약제｣를 도입하고 공공기관운영법 제15조 및 제48조에 근거하여 ‘기관장 경영성과협약 이행실적평가’를 실시하기로 함.

-  동 평가를 통해 최고경영자의 역할 및 기관 현안과제에 대한 전문컨설팅을 제공하고 시의적절한 피드백을 제공함으로써 궁극적으로 기관장의 리더십을 높이고자 함.

○ 기관장 평가의 대상은 공공기관운영법 제31조에 근거하여 주무부처 장관과 경영성과협약을 체결해야하는 공기업 및 준정부기관의 기관장으로 임기 중 1회 평가를 원칙으로 함.

- 경영성과협약은 주무부처 장관이 공기업･준정부기관의 기관장과 임명 후 3개월 이내에 3년 단위로 체결함.

- 종전의 기관장 평가와 달리 기관장 경영성과협약 이행실적평가는 매년 실시하지 아니하고 재임기간이 1년 6개월 이상인 기관장을 대상으로 3년 임기 중 1회 경영성과 협약내용의 이행성과를 평가하도록 제도를 설계함. 따라서 평가시점까지의 재임기간이 1년 6개월 미만인 기관장은 평가대상에서 제외됨.

○ 기관 평가와 마찬가지로 기획재정부 장관은 경영성과협약 이행실적 평가의 효율성과 객관성을 제고하기 위해 대학교수, 공인회계사 등으로 평가단을 구성하여 경영성과협약 이행실적평가를 위탁할 수 있음.

- 경영평가단 운영의 효율성 제고 및 협업을 통한 전문성 강화를 위해 기관장 경영성과협약 이행실적평가를 위한 별도의 평가단을 구성하지 아니하고 기관, 기관장 및 상임감사 평가까지 모두 포괄적으로 위탁하여 평가하는 통합 경영평가단을 구성하여 운영하고 있음.

경영평가단은 기관 경영평가와 기관장 경영성과협약 이행실적평가 그리고 상임감사 직무수행실적평가를 모두 관할하여 평가하고 있으며 경영평가단 내부적으로 각 평가별로 팀을 구성하여 운영하고 있음. 전체적인 경영평가단 운영과 개별 평가결과간 연계성 확보 및 주요 쟁점사항 공유 등을 위해 단장, 부단장, 부문간사 등으로 구성된 총괄반을 설치, 운영하고 있음.

○ 기관장의 경영성과협약 이행실적을 체계적이고 종합적으로 평가할 수 있도록 평가범주를 ‘공통과제’와 ‘성과과제’로 구분하고 평가지표를 차별화하여 설계함.

- 공통과제 범주는 평가대상인 기관장에게 공통적으로 적용되는 평가지표로 구성되는데, 리더십 지표와 책임경영 지표가 이에 해당함.

성과과제 범주는 재무예산관리 및 성과 지표, 보수 및 복리후생 관리 지표, 그리고 2개의 중장기 전략과제 지표로 구성되는데, 이 중 중장기 전략과제 지표는 기관별 ‘기관장 경영성과 계획서’의 내용에 따라 평가하는 기관장별 맞춤형 고유지표에 해당함. 전략과제 지표를 제외한 나머지 지표는 기관 평가의 해당 지표 평가결과를 준용토록 하고 있음.

○ 기관장 평가결과는 기관 평가결과와 달리 3등급의 절대평가체계(우수/보통/미흡)로 설계되어 있으며 평가결과는 기관장의 연임 여부 결정 등 인사 참고자료로만 활용됨.

기관 평가결과는 6등급(탁월(S)/우수(A)/양호(B)/보통(C)/미흡(D)/아주미흡(E))로 구분하며, 등급구간은 기관 경영실적평가 평균점수 및 표준편차 등을 활용하여 평가결과 확정시에 공공기관운영위원회의 심의․의결로 결정됨.

- 기관장의 경영평가가 성과급은 기관 평가결과에 따라 지급함.

○ 평가편람의 확정, 평가실시 기간(3~6월) 및 평가방법, 그리고 평가결과 확정 등은 기관 평가와 동일하게 제도가 설계되어 있음.

□ 기획재정부는 공공기관운영법에 따라 경영평가단에 의뢰하여 2014년도 기관장 경영성과협약 이행실적평가를 2015년에 처음으로 실시하였으며 그 최종결과와 후속조치를 2015.6.17일 공공기관운영위원회의 심의․의결을 거쳐 확정하였음.

○ 2014년도 평가대상인 기관장은 116개 공기업 및 준정부기관의 기관장 중 21명이 해당함.

○ 2014년도 기관장 평가에서는 부채관리 및 방만경영 예방을 위한 기관장의 노력과 성과가 집중적으로 점검, 평가되었으며 주요 특징은 다음과 같음.

- 각종 정부지침 위반, 도덕적 해이, 국민안전에 위해․우려요인을 발생시킨 기관장에 대해서는 해당 사실을 평가에 엄중히 반영함.

단편적이고 전시성 위주의 사업 수행에 대해 엄격한 기준으로 평가함.

공공기관 본연의 목적과 기능을 충실히 수행하고 있는지에 초점을 맞춤.

<표 Ⅰ-> 2014년도 기관 평가 및 기관장 평가 대상기관

유형		평가대상기관
공 기 업 (30개)	공기업Ⅰ (10개)	인천국제공항공사, 한국가스공사, 한국공항공사, 한국도로공사, 한국석유공사, 한국수자원공사, 한국전력공사, 한국지역난방공사, 한국철도공사, 한국토지주택공사
	공기업Ⅱ (20개)	대한석탄공사, 주택도시보증공사(舊 대한주택보증공사(주)), 부산항만공사, 여수광양항만공사, 울산항만공사, 인천항만공사, 제주국제자유도시개발센터, 한국감정원, 한국관광공사, 한국광물자원공사, 한국남동발전(주), 한국남부발전(주), 한국동서발전(주), 한국마사회, 한국방송광고진흥공사, 한국서부발전(주), 한국수력원자력(주), 한국조폐공사, 한국중부발전(주), 해양환경관리공단
준 정 부 기 관 (86개)	기금 관리형 (13개)	공무원연금공단, 국민연금공단, 국민체육진흥공단, 근로복지공단, 기술보증기금, 사립학교교직원연금공단, 신용보증기금, 예금보험공사, 중소기업진흥공단, 한국무역보험공사, 한국원자력환경공단, 한국자산관리공사, 한국주택금융공사
	위탁 집행형 (19개)	건강보험심사평가원, 교통안전공단, 국립공원관리공단, 국민건강보험공단, 대한무역투자진흥공사, 한국국토정보공사(舊 대한지적공사), 도로교통공단, 우체국물류지원단, 한국가스안전공사, 한국거래소, 한국농수산식품유통공사, 한국농어촌공사, 한국보훈복지의료공단, 한국산업안전보건공단, 한국산업인력공단, 한국장애인고용공단, 한국전기안전공사, 한국철도시설공단, 한국환경공단
	강소형 (55개)	국립생태원, 국제방송교류재단, 농림수산식품기술기획평가원, 농업기술실용화재단, 독립기념관, 선박안전기술공단, 소상공인시장진흥공단, 한국에너지공단(舊 에너지관리공단), 영화진흥위원회, 우체국금융개발원, 정보통신산업진흥원, 중소기업기술정보진흥원, 축산물안전관리인증원, 축산물품질평가원, 국토교통과학기술진흥원, 한국고용정보원, 한국과학창의재단, 한국광해관리공단, 한국교육학술정보원, 한국노인인력개발원, 한국디자인진흥원, 한국문화예술위원회, 한국방송통신전파진흥원, 사회보장정보원(舊 한국보건복지정보개발원), 한국보건산업진흥원, 한국산업기술진흥원, 한국산업기술평가관리원, 한국산업단지공단, 한국석유관리원, 한국세라믹기술원, 한국소방산업기술원, 한국소비자원, 한국수산자원관리공단, 한국승강기안전관리원, 한국시설안전공단, 한국언론진흥재단, 한국에너지기술평가원, 한국연구재단, 한국예탁결제원, 한국우편사업진흥원, 한국원자력안전기술원, 한국인터넷진흥원, 한국임업진흥원, 한국장학재단, 한국전력거래소, 한국정보화진흥원, 한국청소년상담복지개발원, 한국청소년활동진흥원, 한국콘텐츠진흥원, 한국해양수산연수원, 한국환경산업기술원, 농림수산식품교육문화정보원, 한국기상산업진흥원, 한국보건복지인력개발원, 한국승강기안전기술원
자료: 기획재정부 □2014년도 공공기관 경영평가편람(수정)(2014.11월)□ 및 □2014년도 공공기관 경영실적 평가결과(2015.6.17.일자)□ 보도자료를 참고하여 작성 주: 기관장 평가 대상기관(21개 기관)은 이탤릭체 및 밑줄로 표시함.

(2) 2014년도 기관 경영실적 평가결과

□ 2014년도 기관 경영실적 평가결과를 살펴보면, 총 116개 공기업 및 준정부기관 중 A등급(우수)이 15개 기관, B등급(양호)이 51개 기관, C등급(보통)이 35개 기관, D등급(미흡)이 9개 기관, E등급(아주미흡)이 6개 기관으로 나타남.

○ 최상위 등급인 S등급은 2013년도와 마찬가지로 없음.

○ A등급인 기관은 공기업 중 주택도시보증공사, 제주국제자유도시개발센터, 한국감정원, 한국공항공사, 한국도로공사, 한국수자원공사, 한국조폐공사 등 7개 기관, 준정부기관 중 위탁집행․기금관리 유형의 국립공원관리공단, 대한무역투자진흥공사, 예금보험공사, 한국농수산식품유통공사, 한국자산관리공사 등 5개 기관과 강소형 유형의 농업기술실용화재단, 한국소비자원, 한국임업진흥원 등 3개 기관임.

- 대한무역투자진흥공사는 2013년도에 이어 2014년도 기관 평가에서도 A등급을 유지함.

이외 14개 기관은 2013년도보다 경영성과가 개선되어 평가등급이 상승한 기관으로 주택도시보증공사, 예금보험공사, 한국감정원, 한국공항공사, 한국농수산식품유통공사, 한국임업진흥원, 한국자산관리공사 등 7개 기관은 평가등급이 2단계 이상 개선된 기관임.

- A등급을 받은 17개 기관별 우수사례는 <부록7>과 같음.

○ E등급을 받은 기관은 총 6개 기관으로 공기업인 한국가스공사, 한국광물자원공사, 한국중부발전(주) 등 3개 기관과 강소형기관인 선박안전기술공단, 한국시설안전공단, 한국정보화진흥원 등 3개 기관임.

- 이 중 2년 연속 E등급을 받은 기관은 선박안전기술공단과 한국가스공사 등 2개 기관임.

나머지 4개 기관 중 주택도시보증공사는 전년대비 3단계 평가등급 하락이 있었으며, 한국광물자원공사와 한국정보화진흥원은 전년대비 평가등급이 2단계 하락함. 나머지 한국중부발전(주)는 평가등급이 1단계 하락하여 E등급이 됨.

<표 Ⅰ-> 2014년도 기관 평가등급 분포

(단위: 개)

구분		연도별	기관수	S (탁월)	A (우수)	B (양호)	C (보통)	D (미흡)	E (매우미흡)
공기업		2013	29	0	0	4	12	8	5
		2014	30	0	7	6	10	4	3
준 정부기관	․위탁집행/ 기금관리	2013	31	0	1	14	11	5	0
		2014	31	0	5	18	8	0	0
	․강소형	2013	54	0	1	21	22	5	5
		2014	55	0	3	27	17	5	3
전체		2013	114 (100%)	0	2 (1.7%)	39 (33.9%)	45 (39.1%)	18 (15.7%)	10 (8.7%)
		2014	116 (100%)	0	15 (12.9%)	51 (44.0%)	35 (30.2%)	9 (7.8%)	6 (5.2%)
		4년 평균 (’10~13년도)	108 (100%)	1 (0.23%)	15 (13.9%)	42 (39.4%)	33% (31.0%)	12 (11.1%)	5 (4.4%)
자료: 기획재정부 □2014년도 공공기관 경영실적 평가결과(2015.6.17.일자)□ 보도자료 및 □2013년도 공공기관 경영실적 평가결과(2014.6.18.일자)□ 보도자료를 활용하여 작성 주: 2015년 공공기관 지정결과, 위탁집행형 준정부기관에서 기타공공기관으로 변경지정된 한국예탁결제원은 준정부기관(강소형 유형)에 포함되어 있음.

□ 2014년도 기관 평가결과를 과년도 기관 평가결과와 비교해 보면, 전반적으로 개선된 모습을 보임.

○ 지난 4년간(2010~2013년도) 평균적인 기관 평가결과와 비교해 보면, 전반적으로 등급의 분포는 예년과 비슷한 수준이나 경영평가 성과급 지급대상인 C등급 이상은 과년도에 비해 다소 상승한 것으로 나타남.

- B등급 기관의 비중이 지난 4년간 평균에 비해 다소 증가(39.4%→44.0%)함.

- 지난 4년간 평균보다 비중이 감소한 등급은  S등급, A등급, C등급, D등급으로 이 중 D등급의 감소폭(11.1%→7.8%, 3.3%p 감소)이 다소 큰 것으로 나타남.

- 최하위 등급인 E등급 비중은 4.6%에서 5.2%로 다소 증가한 모습을 보임.

○ 2013년도 기관 평가결과에 비해서는 A등급 및 B등급인 기관의 비중이 전년도보다 크게 상승하고 C등급 이하의 등급의 비중이 모두 감소하여 전반적으로 경영성과가 개선된 것으로 보임.

- 2013년도 기관 평가의 경우, 부채과다 및 방만경영 기관의 성과부진 등에 기인하여 경영성과가 저조하였으나 2014년도에는 당기순이익 증가와 부채 및 복리후생비 절감 수준에서 과년도에 비해 경영성과가 전반적으로 개선되었음을 확인할 수 있음.

- 공기업의 당기순이익의 경우 2013년에 5.3조원에서 11.3조원 수준으로 약 6조 원가량 증가하였으며 36개 정부출자기관의 정부배당 규모도 약 6천억 원 규모에서 약 9천억 원 수준으로 전년대비 약 42.3% 증가한 것 나타남.

- 부채의 경우, 공공기관 정상화대책 등을 통해 기관이 당초 제시한 목표치를 3조 원가량 초과한 35.3조원 정도를 감축하였고 방만경영의 대표적인 사례가 되는 복리후생비 지출규모도 전년보다 2.8%가 줄어든 1천 5백억 원 가량 절감한 것으로 확인됨.

○ 2013년도 기관 평가결과와 비교했을 때 부채과다 및 방만경영 중점기관의 평가등급 상승이 두드러지게 나타남.

- 중점 관리대상 29개 기관 중 18개 기관이 지난해보다 등급이 상승하였으며 6개 기관은 동일 등급을 유지함.

38개 중점 관리대상 기관 중 기타공공기관 8개 및 공공기관 지정해제된 1개 기관은 제외.

- 중점 관리대상 기관 중 성과급을 받을 수 있는 C등급 이상인 기관도 2013년도 평가 시 17개 기관이었던 것이 22개 기관으로 증가함.

○ 최하위 등급인 E등급 기관도 2013년도 10개 기관에서 2014년도 6개 기관으로 감소함.

다만, E등급 기관 중 선박안전기술공단과 한국가스공사는 2013년도에 이어 2014년도도 최하위 등급을 부여받은 바, 경영성과 개선이 시급히 요구됨.

<그림 Ⅰ-> 최근 4년 평균 대비 2014년도 기관 평가결과 등급별 분포 비교

<그림 Ⅰ-> 2013년도 대비 2014년도 기관 평가결과 등급별 분포 비교

□ 평가유형별 기관 평가결과의 등급분포를 살펴보면, 공기업을 제외한 준정부기관(위탁집행․기금관리형 유형, 강소형 유형)은 B등급에 분포한 기관수가 가장 큰 비중을 차지하는 것으로 나타남.

○ 공기업(30개) 중 10개 기관이 C등급에 분포하여 가장 큰 비중을 차지함.

○ 준정부기관 중 위탁집행․기금관리형 유형은 D등급 이하인 기관이 없어 유형 내 모든 기관이 경영평가 성과급을 지급받을 수 있음.

- 평가대상기관 중 경영평가 성과급을 지급받을 수 없는 D등급과 E등급인 기관을 살펴보면, 공기업의 23.3%에 해당하는 7개 기관과 강소형기관의 14.5%를 차지하는 8개 기관이 이에 해당함.

○ 유형별로 전년대비 등급 변동을 살펴보면, A등급과 B등급은 전년대비 비중이 상승하였으며 모든 유형에서 D등급 비중이 크게 감소한 것으로 확인됨.

- 공기업은 2013년도 평가에서 A등급이 없었으나 2014년도 평가에서는 7개 기관이 A등급으로 유형 내 차지하는 비중이 전년대비 23.3%p 증가함. 또한 C등급이하 기관의 비중은 전년대비 29.5%p 하락한 것으로 나타남.

- 위탁집행․기금관리형 유형은 A등급과 B등급의 비중이 전년대비 각각 12.9%p 증가하여 C등급 이하 평가등급의 비중이 2013년도 51.6%에서 2014년도 25.8%로 25.8%p 감소함.

- 강소형 유형은 A~C등급에서의 기관 분포비중 변동은 다소 있으나 D등급 및 E등급에서의 비중 변동은 크지 않음.

<그림 Ⅰ-> 평가유형별 2014년도 기관 평가결과 등급 분포

<그림 Ⅰ-> 전년대비 평가유형별 기관 평가결과 등급별 분포

□ 2013년도 및 2014년도 기관 평가를 모두 수검한 115개 기관을 대상으로 전년대비 평가등급 변동을 살펴본 결과, 전년대비 평가등급이 상승한 기관이 55개 기관으로 대상기관의 47.8%를 차지함.

○ 전년대비 평가등급이 개선된 55개 기관으로 이 중 주택도시보증공사, 소상공인시장진흥공단, 한국원자력안전기술원, 한국철도공사 등 4개 기관은 전년대비 평가등급이 3단계 상승하여 괄목할만한 성과를 거둠.

소상공인시장진흥공단은 2014년 1월 소상공인진흥원(준정부기관)과 시장경영진흥원(기타공공기관)이 통합 출범한 기관으로 2013년도 기관 평가결과는 통합이전 기관인 소상공인진흥원에 대한 평가결과(E등급)임.

- 34개 기관의 평가등급이 1단계 상승하였으며 17개 기관의 평가등급이 2단계 상승함.

- 3년 연속 평가등급이 상승한 기관은 (재)한국우편사업진흥원, 제주국제자유도시개발센터, 한국에너지기술평가원, 한국임업진흥원, 한국장애인고용공단, 한국조폐공사 등 6개 기관으로 지속적인 경영개선 노력이 있었음을 확인할 수 있음. 특히 이 중 제주국제자유도시개발센터, 한국임업진흥원, 한국조폐공사는 2014년도 기관 평가등급이 A등급으로 개선됨.

○ 평가등급이 전년보다 하락한 기관은 총 21개 기관으로 이 중 한국시설안전공단은 평가등급이 전년보다 3단계가 하락하여 최하 등급(B등급 → E등급)을 부여받음.

- 평가등급이 1단계 하락한 기관(18개 기관)이 대부분을 차지함.

- 2단계 등급하락이 있는 기관은 2개 기관으로 한국광물자원공사와 한국정보화진흥원은 2013년도 C등급에서 2014년도 E등급으로 최하위 수준으로 하락함.

- 평가등급이 하락한 21개 기관 중 3년 연속 등급이 하락한 기관은 정보통신산업진흥원, 축산물안전관리인증원, 한국과학창의재단, 한국남부발전(주), 한국중부발전(주), 한국청소년활동진흥원 등 6개 기관임. 이 중 한국중부발전은 지난 3년간 평가등급이 2단계 하락하여 2014년도 기관 평가등급이 E등급임.

<표 Ⅰ-> 전년대비 기관 평가결과 변동

(단위: 개, %)

구분	기관수* (115개)	변동폭
		1단계	2단계	3단계
평가등급 상승	55 (47.8)	34	17	4
평가등급 유지	39 (33.9)	-	-	-
평가등급 하락	21 (18.3)	18	2	1
자료: 기획재정부 □2014년도 공공기관 경영실적 평가결과(2015.6.17.일자)□ 보도자료 및 □2013년도 공공기관 경영실적 평가결과(2014.6.18.일자)□ 보도자료를 참고하여 작성 주: 2015년 공공기관 지정결과, 위탁집행형 준정부기관에서 기타공공기관으로 변경지정된 한국예탁결제원을 포함하며 기타공공기관에서 위탁집행형 준정부기관으로 변경지정된 한국해양과학기술진흥원은 불포함

<표 Ⅰ-> 2014년도 기관 경영실적 평가결과

등급	공기업(30개)	준정부기관(31개*)
			강소형기관(55개)
S	-	-	-
A (15개)	주택도시보증공사 제주국제자유도시개발센터 한국감정원 한국공항공사 한국도로공사 한국수자원공사 한국조폐공사 (7)	국립공원관리공단 대한무역투자진흥공사 예금보험공사 한국농수산식품유통공사 한국자산관리공사 (5)	농업기술실용화재단 한국소비자원 한국임업진흥원 (3)
B (51개)	인천국제공항공사 인천항만공사 한국전력공사 한국철도공사 한국토지주택공사 해양환경관리공단 (6)	건강보험심사평가원 공무원연금공단 국민건강보험공단 근로복지공단 기술보증기금 한국국토정보공사 도로교통공단 신용보증기금 우체국물류지원단 중소기업진흥공단 한국가스안전공사 한국농어촌공사 한국산업안전보건공단 한국원자력환경공단 한국장애인고용공단 한국전기안전공사 한국주택금융공사 한국철도시설공단 (18)	국토교통과학기술진흥원 농림수산식품교육문화정보원 소상공인시장진흥공단 한국에너지공단 영화진흥위원회 중소기업기술정보진흥원 한국광해관리공단 한국교육학술정보원 한국노인인력개발원 한국디자인진흥원 한국방송통신전파진흥원 사회보장정보원 한국보건산업진흥원 한국산업기술진흥원 한국산업기술평가관리원 한국세라믹기술원 한국소방산업기술원 한국언론진흥재단 한국에너지기술평가원 한국연구재단 한국예탁결제원 한국우편사업진흥원 한국원자력안전기술원 한국인터넷진흥원 한국장학재단 한국청소년상담복지개발원 한국콘텐츠진흥원 (27)
C (35개)	대한석탄공사 부산항만공사 여수광양항만공사 울산항만공사 한국관광공사 한국남동발전(주) 한국동서발전(주) 한국마사회 한국서부발전(주) 한국지역난방공사 (10)	교통안전공단 국민연금공단 국민체육진흥공단 사립학교교직원연금공단 한국무역보험공사 한국보훈복지의료공단 한국산업인력공단 한국환경공단 (8)	국립생태원 국제방송교류재단 농림수산식품기술기획평가원 정보통신산업진흥원 축산물품질평가원 한국고용정보원 한국과학창의재단 한국문화예술위원회 한국보건복지인력개발원 한국산업단지공단 한국석유관리원 한국수산자원관리공단 한국승강기안전관리원 한국승강기안전기술원 한국청소년활동진흥원 한국해양수산연수원 한국환경산업기술원 (17)
D (9개)	한국남부발전(주) 한국방송광고진흥공사 한국석유공사 한국수력원자력(주) (4)	-	독립기념관 우체국금융개발원 축산물안전관리인증원 한국기상산업진흥원 한국전력거래소 (5)
E (6개)	한국가스공사 한국광물자원공사 한국중부발전(주) (3)	-	선박안전기술공단 한국시설안전공단 한국정보화진흥원 (3)
자료: 기획재정부 □2014년도 공공기관 경영실적 평가결과(2015.6.17.일자)□ 보도자료 주: 강소형기관을 제외한 준정부기관 합계

(3) 2014년도 기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과

□ 앞서 기술하였듯이 기관장 경영성과협약 이행실적평가는 2013년 도입되어 2015년에 2014년도의 이행성과에 대한 평가를 처음 실시함.

○ 또한 기관장 임기(3년) 중 1회 평가를 원칙으로 하기 때문에 2014년 말까지의 재임기간이 1년 6개월 이상인 21개 공기업 및 준정부기관의 기관장을 대상으로 평가를 실시함.

- 공기업 기관장이 9명, 준정부기관장이 12명이 평가대상 기관장임.

○ 기관장 평가결과는 기관 평가결과와 달리 3단계 평가등급을 적용하여 절대평가하고 있음.

□ 21명의 기관장에 대한 기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과의 등급별 분포를 살펴보면, 81.0%에 해당하는 17명이 ‘보통’ 등급(60점~80점)으로 평가됨.

○ 평가점수가 80점 이상인 ‘우수’ 등급으로 평가된 기관장은 한국전력공사(공기업)의 조환익 사장과 한국노인인력개발원(준정부기관)의 박용주 원장임.

- 한국전력공사의 조환익 사장은 당기순이익을 7년 만에 1조원 수준으로 다시 복귀시킨 점과 해외 매출 확대(3.9조원) 성과를 인정받음.

- 한국노인인력개발원의 박용주 원장은 공공부문과 민간부문간의 협업을 통해 실버택배 등 노인인력에 대한 신규 일자리를 창출한 성과를 인정받음.

○ 평가점수가 60점 미만으로 ‘미흡’ 등급으로 평가된 기관장은 한국광물자원공사의 고정식 사장과 한국소방산업기술원의 문성준 사장 등 2명임.

<표 Ⅰ-> 2014년도 기관장 평가등급 분포

(단위: 명, %)

구 분	평가대상		평가등급
	기준	기관장수	우수 (80점이상)	보통 (80∼60)	미흡 (60점미만)
기관장 경영성과협약 이행실적평가	1년 6개월 이상 재임	21	2	17	2
		(100%)	(9.5%)	(81%)	(9.5%)
자료: 기획재정부 □2014년도 공공기관 경영실적 평가결과(2015.6.17.일자)□ 보도자료

<표 Ⅰ-> 2014년도 기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과

등급	공기업(9명)	준정부기관(2명)
			강소형기관(10명)
우수 (2명) * 80점이상	한국전력공사(조환익) (1)	-	한국노인인력개발원(박용주) (1)
보통 (17명) * 80점미만 ∼60점이상	부산항만공사(임기택) 제주국제자유도시개발센터(김한욱) 한국동서발전(장주욱) 한국석유공사(서문규) 한국중부발전(최평락) 한국토지주택공사(이재영) 해양환경관리공단(곽인섭) (7)	국민연금공단(최광) 한국환경공단(이시진) (2)	국토교통과학기술진흥원(이재붕) 농림수산식품교육문화정보원(하영효) 농업기술실용화재단(장원석) 한국에너지공단(변종립) 한국교육학술정보원(임승빈) 한국소비자원(정대표) 한국장학재단(곽병선) 한국해양수산연수원(정형택) (8)
미흡 (2명) * 60점 미만	한국광물자원공사(고정식) (1)	-	한국소방산업기술원(문성준) (1)
자료: 기획재정부 □2014년도 공공기관 경영실적 평가결과(2015.6.17.일자)□ 보도자료 주: 강소형기관을 제외한 준정부기관 합계

2) 공공기관 고객만족도 조사결과

기획재정부 알리오시스템 참조

(1) 공공기관 고객만족도 조사 개요

□ 공공기관 고객만족도 조사는 공공기관의 서비스 수준의 향상을 도모하고자 공공기관운영법 제13조에 따라 수혜자인 국민(고객)을 대상으로 서비스 수준을 직접적으로 평가토록 하는 제도임.

○ 고객만족도 조사는 1999년부터 도입되었으며, 매년 기획재정부가 공공기관운영위원회의 심의·의결을 거쳐 기본계획을 확정한 후 추진함.

○ 도입 당시에는 공기업(舊 정부투자기관)만을 대상으로만 시행됐으나, 2004년에 준정부기관(舊 정부산하기관)으로, 2005년에 기타공공기관으로 고객만족도 조사대상이 확대됨.

○ 2011년도부터는 직접고객 외에 일반 국민의 공공기관 평가를 반영하기 위해 ’국민체감도조사‘를 병행하여 실시하고 있음.

○ 고객만족도 조사는 ‘기획재정부 주관 통합조사’와 ‘주무부처 주관 조사’로 나뉘어 시행됨.

- ‘기획재정부 주관 통합조사’는 공기업․준정부기관 전체 및 기타공공기관 중 국민생활과 밀접한 일부 기관을 대상으로 함.

2014년 공공기관 중 기획재정부 통합 고객만족도 조사 대상기관은 178개 기관으로 6개 발전자회사를 제외한 24개 공기업과 84개 준정부기관(준정부기관 중 우체국금융개발원, 한국원자력환경공단, 국립생태원 제외), 그리고 70개 기타공공기관이 해당.

- ‘주무부처 주관 조사’는 기타공공기관 중 국민생활과 밀접성이 낮거나 기관 규모가 작아 통합조사의 실익이 부족한 기관은 주무부처 주관의 고객만족도 조사를 실시함. 출연연구기관, 민간성격의 상업성이 강한 기관(한국벤처투자 등), 그리고 정원 30인 미만인 소규모 기타공공기관(예술경영지원센터 등) 등이 주무부처 주관 고객만족도 조사의 대상이 됨. 또한 당해연도 신규지정 공공기관도 예산 확보 등 고객만족도 조사 관련 업무 준비가 안 된 관계로 주무부처 주관으로 고객만족도 조사를 수검하게 됨.

2014년 공공기관 중 주무부처 주관 고객만족도 조사 대상기관은 100개 기관으로 2014년 신규 지정된 국립생태원도 포함됨.

2014년 신규지정된 기관 중 위탁집행형 준정부기관으로 신규지정된 국립생태원은 준정부기관이기 때문에 원칙적으로 기획재정부 통합조사 대상기관이나 신규지정된 기관임을 감안하여 2014년에는 환경부 주관으로 고객만족도 조사를 실시함. 이외 6개 신규지정 기관은 기타공공기관으로 주무부처 주관 고객만족도 조사 대상기관임.

- 공공기관 중 주된 고객이 중앙행정기관이거나 불특정 외국인 또는 모회사 등으로 고객 형성이 미흡한 기관은 고객만족도 조사대상에서 제외함. 예컨대 한국전력공사가 모회사인 한국수력원자력(주) 등 6개 발전자회사(공기업), 외국인이 주요 고객인 한국투자공사(기타공공기관), 그리고 정부가 주요고객인 정부법무공단(기타공공기관)이 여기에 해당됨.

○ 기획재정부는 2013년까지 기획재정부 주관 통합조사의 대상을 확대해 나가는 추세였으나 2014년에는 기관 부담 완화 차원에서 통합조사 대상기관을 다소 축소함.

- 전년도 조사결과가 우수하거나 기관 규모가 작아 통합조사의 실익이 적은 기관은 자체조사 등을 실시하도록 제도를 개선함. 이에 따라 기획재정부 통합조사 대상기관수는 2011년 167개, 2012년 173개, 2013년 181개로 꾸준히 증가해 오던 것이 2014년에는 178개로 전년대비 3개 기관이 줄어듦.

기획재정부, □2014년도 공공기관 고객만족도조사 기본계획(2014.6.27.일자)□ 참고.

- 반면, 주무부처 주관의 고객만족도 대상기관은 2011년 91개, 2012년 92개, 2013년 95개, 2014년 100개로 꾸준히 증가하고 있음.

□ 고객만족도 조사결과는 공공기관의 고객중심경영 및 대국민서비스 개선에 활용되고 있으며 국민평가지표로 기관 경영실적평가에 반영됨.

○ 공공기관 고객만족도 조사결과는 알리오시스템을 통해 공시되고 조사결과는 공공기관 대국민 서비스 개선 계획 수립에 활용됨.

기획재정부 주관 조사결과는 기획재정부가 일괄 발표하며 주무부처 주관 조사결과를 포함한 모든 고객만족도 조사 결과는 알리오시스템을 통해 공시되고 있음. 주무부처 주관조사결과는 주무부처로부터 통보받은 결과를 기획재정부가 알리오시스템(고객만족도 조사결과)에 공시하고 있음.

○ 경영실적평가에 반영되는 국민평가지표(2014년도 경영실적 평가편람 수정본 기준)는 고객만족도 조사결과(90%)와 국민체감도 조사결과(10%)로 구성되며 가중치는 2점으로 전년대비 3점이 축소됨(2013년도 5점 → 2014년도 2점).

- 종전에는 경영실적평가에서 고객만족도 조사결과가 5%를 차지하여 각 기관이 필요 이상의 노력을 경주함에 따라 담당 직원들의 피로도가 심각하다는 지적이 있어 기획재정부는 이를 개선하기 위해 경영실적평가에서의 가중치를 하향하여 과열경쟁을 완화하고자 했음.

(2) 2014년도 공공기관 고객만족도 조사결과

□ 2015년 공공기관 중 2014년도 고객만족도 조사를 수검한 기관은 공기업․준정부기관이 108개, 기타공공기관이 165개 등 총 273개 기관임.

○ 기획재정부가 주관한 통합 고객만족도 조사를 수검한 기관은 175개 기관이며 24개 공기업, 82개 준정부기관, 그리고 69개 기타공공기관이 이에 해당함.

- 2014년 공공기관 지정결과상 위탁집행형 준정부기관이었으나 2015년 공공기관 지정 시 기타공공기관으로 공공기관 유형이 변경 지정된 한국예탁결제원은 기타공공기관에 포함되어 있음.

○ 주무부처 주관 2014년도 고객만족도 조사를 수검한 기관은 98개 기관으로 2개의 준정부기관과 96개의 기타공공기관이 이에 해당함.

- 2015년 공공기관 지정결과상 준정부기관에 해당하나 2014년 신규 지정된 국립생태원과 2015년 기타공공기관에서 위탁집행형 준정부기관으로 변경지정된 한국해양과학기술진흥원은 ｢2014년도 공공기관 고객만족도 조사 기본계획｣에 따라 주무부처 주관 고객만족도를 수검함.

○ 2015년 기준 316개 공공기관 중 2014년도 고객만족도 조사결과가 없는 기관은 ｢2014년도 공공기관 고객만족도 조사 기본계획｣에 따라 조사대상에서 제외된 23개 기관과 2015년에 최초 지정된 20개 기관 등 총 43개 기관임.

<표 Ⅰ-> 2014년도 공공기관 고객만족도 조사 수검기관(2015년 공공기관 기준)

구분	기관명
기획 재정부 주관 통합 조사 (175개)	(공기업) 인천국제공항공사, 한국공항공사, 한국가스공사, 한국석유공사, 한국전력공사, 한국지역난방공사, 부산항만공사, 인천항만공사, 주택도시보증공사, 한국감정원, 제주국제자유도시개발센터, 한국도로공사, 한국수자원공사, 한국철도공사, 한국마사회, 한국토지주택공사, 한국조폐공사, 한국관광공사, 한국방송광고진흥공사, 대한석탄공사, 한국광물자원공사, 여수광양항만공사, 울산항만공사, 해양환경관리공단 (준정부기관) 근로복지공단, 사립학교교직원연금공단, 기술보증기금, 신용보증기금, 예금보험공사, 한국자산관리공사, 한국주택금융공사, 서울올림픽기념국민체육진흥공단, 영화진흥위원회, 한국문화예술위원회, 한국언론진흥재단, 한국방송통신전파진흥원, 국민연금공단, 한국무역보험공사, 공무원연금공단, 중소기업진흥공단, 도로교통공단, 한국고용정보원, 한국산업안전보건공단, 한국산업인력공단, 한국승강기안전기술원, 한국장애인고용공단, 한국소비자원, 한국교육학술정보원, 한국장학재단, 독립기념관, 한국보훈복지의료공단, 한국소방산업기술원, 한국승강기안전관리원, 교통안전공단, 국토교통과학기술진흥원, 한국국토정보공사, 한국시설안전공단, 한국철도시설공단, 한국기상산업진흥원, 농림수산식품교육문화정보원, 농림수산식품기술기획평가원, 축산물품질평가원, 한국농수산식품유통공사, 한국농어촌공사, 농업기술실용화재단, 국제방송교류재단, 한국콘텐츠진흥원, (재)우체국물류지원단, (재)한국우편사업진흥원, 정보통신산업진흥원, 한국과학창의재단, 한국연구재단, 한국인터넷진흥원, 한국정보화진흥원, 건강보험심사평가원, 국민건강보험공단, 한국노인인력개발원, 한국보건복지인력개발원, 사회보장정보원, 한국보건산업진흥원, 한국임업진흥원, 대한무역투자진흥공사, 한국에너지공단, 한국가스안전공사, 한국광해관리공단, 한국디자인진흥원, 한국산업기술진흥원, 한국산업기술평가관리원, 한국산업단지공단, 한국석유관리원, 한국세라믹기술원, 한국에너지기술평가원, 한국전기안전공사, 한국전력거래소, 축산물안전관리인증원, 한국청소년상담복지개발원, 한국청소년활동진흥원, 한국원자력안전기술원, 소상공인시장진흥공단, 중소기업기술정보진흥원, 선박안전기술공단, 한국수산자원관리공단, 한국해양수산연수원, 국립공원관리공단, 한국환경공단, 한국환경산업기술원 (기타공공기관) 건설근로자공제회, 노사발전재단, 학교법인한국폴리텍, 한국기술교육대학교, 한국사회적기업진흥원, 한국잡월드, 강릉원주대학교치과병원, 강원대학교병원, 경북대학교병원, 경상대학교병원, 국가평생교육진흥원, 부산대학교병원, 부산대학교치과병원, 서울대학교병원, 서울대학교치과병원, 전남대학교병원, 전북대학교병원, 제주대학교병원, 충남대학교병원, 충북대학교병원, 한국사학진흥재단, 전쟁기념사업회, 주택관리공단(주), 코레일관광개발(주), 코레일네트웍스(주), 코레일로지스(주), 코레일유통(주), 중소기업은행, 한국산업은행, 한국예탁결제원, 한국수출입은행, 가축위생방역지원본부, 한국문화재재단, (재)정동극장, 국립박물관문화재단, 국민생활체육회, 대한장애인체육회, 대한체육회, 예술의전당, 태권도진흥재단, 한국문화정보원, 한국영상자료원, 한국저작권위원회, 한국출판문화산업진흥원, 광주과학기술원, 연구개발특구진흥재단, 한국과학기술원, 한국원자력의학원, 대한법률구조공단, 국립암센터, 국립중앙의료원, 대한적십자사, 한국건강증진개발원, 한국보건의료인국가시험원, 한국보육진흥원, 한국사회복지협의회, 한국장애인개발원, (주)강원랜드, 한국산업기술시험원, 한국원자력문화재단, 창업진흥원, 중소기업유통센터, 한국발명진흥회, 한국지식재산보호협회, 주식회사 부산항보안공사, 주식회사 인천항보안공사, 한국어촌어항협회, 민주화운동기념사업회, 수도권매립지관리공사
주무 부처 주관 조사 (98개)	(준정부기관) 국립생태원, 한국해양과학기술진흥원 (기타공공기관) 한국공정거래조정원, 동북아역사재단, 한국고전번역원, 한국학중앙연구원, 88관광개발(주), 경제인문사회연구회, 과학기술정책연구원, 국토연구원, 대외경제정책연구원, 산업연구원, 에너지경제연구원, 정보통신정책연구원, 통일연구원, 한국개발연구원, 한국교육개발원, 한국교육과정평가원, 한국교통연구원, 한국노동연구원, 한국농촌경제연구원, 한국법제연구원, 한국보건사회연구원, 한국여성정책연구원, 한국조세재정연구원, 한국직업능력개발원, 한국청소년정책연구원, 한국해양수산개발원, 한국행정연구원, 한국형사정책연구원, 한국환경정책평가연구원, 한국국방연구원, (주)워터웨이플러스, (주)한국건설관리공사, 항공안전기술원, 국제식물검역인증원, 농업정책보험금융원, (재)예술경영지원센터, 게임물관리위원회, (재)체육인재육성재단, 아시아문화개발원, 영상물등급위원회, 재단법인 국악방송, 한국공예디자인문화진흥원, 한국문학번역원, 한국문화관광연구원, 한국문화예술교육진흥원, 한국문화예술회관연합회, 한국문화진흥주식회사, (재)우체국시설관리단, 기초과학연구원, 국가과학기술연구회, 대구경북과학기술원, 별정우체국연금관리단, 한국건설기술연구원, 한국과학기술기획평가원, 한국과학기술연구원, 한국과학기술정보연구원, 한국기계연구원, 한국생명공학연구원, 한국기초과학지원연구원, 한국생산기술연구원, 한국식품연구원, 한국에너지기술연구원, 한국원자력연구원, 한국전기연구원, 한국전자통신연구원, 한국지질자원연구원, 한국천문연구원, 한국철도기술연구원, 한국표준과학연구원, 한국한의학연구원, 한국항공우주연구원, 한국화학연구원, 국방과학연구소, 국방기술품질원, 녹색사업단, 한국법무보호복지공단, 한국보건의료연구원, 한국의료분쟁조정중재원, 기초전력연구원, 전략물자관리원, 한국로봇산업진흥원, 한일산업기술협력재단, 한국희귀의약품센터, 한국건강가정진흥원, 한국양성평등교육진흥원, 재외동포재단, 한국여성인권진흥원, 한국국제교류재단, 한국국제협력단, 한국원자력통제기술원, 신용보증재단중앙회, 한국벤처투자, (사)남북교류협력지원협회, 한국지식재산연구원, 한국해양과학기술원, 항로표지기술협회
조사 미수검 기관 (43개)	(공기업) 한국남동발전(주), 한국남부발전(주), 한국동서발전(주), 한국서부발전(주), 한국수력원자력(주), 한국중부발전(주) (준정부기관) 한국원자력환경공단, (재)우체국금융개발원 (기타공공기관) 코레일테크(주), 한국투자공사, 그랜드코리아레저(주), 세종학당재단, 한국체육산업개발(주), 정부법무공단, 한국국제보건의료재단, ㈜한국가스기술공사, 한국전력기술주식회사, 한전KDN, 한전KPS(주), 한국특허정보원, 한국의약품안전관리원, 한전원자력연료주식회사, 북한이탈주민지원재단, (재)국제원산지정보원, ㈜해울, (재)APEC기후센터, (재)한식재단, (재)한국형수치예보모델개발사업단, 한국도박문제관리센터, (재)한국예술인복지재단, 국립광주과학관, 국립대구과학관, 한국데이터베이스진흥원, IOM이민정책연구원, 대구경북첨단의료산업진흥재단, 오송첨단의료산업진흥재단, 한국방사선안전재단, (재)한국스마트그리드사업단, 한국식품안전관리인증원, (재)중소기업연구원, 한국해양조사협회, 한국상하수도협회, (재)일제강제동원피해자지원재단
자료: 기획재정부 □2014년도 공공기관 고객만족도 조사 기본계획(2014.6.27.)□ 및 기획재정부 알리오시스템을 참고하여 작성 주: 밑줄 처리된 기관은 2015년 신규로 지정된 공공기관임.

□ 273개 공공기관에 대한 2014년도 공공기관 고객만족도 등급을 살펴보면,

공공기관 부설기관은 분석대상에서 제외

○ 전반적으로 ‘우수’ 수준에 분포한 공공기관의 비중(35.5%)이 가장 높은 것으로 나타남.

- ‘우수’ 및 ‘양호’ 수준인 기관(187개)의 비중이 전체의 68.5%를 차지하고 있어 공공기관의 고객만족도 수준이 전반적으로 양호함을 확인할 수 있음.

- 최하위 수준인 ‘미흡’에 해당하는 기관은 전체 273개 기관 중 16개 기관으로 5.9%를 차지함. 16개 기관 모두 기타공공기관이며 이 중 아시아문화개발원, 한국건강가정진흥원, 한국여성인권진흥원 등 3개 기관은 2014년 공공기관으로 최초 지정된 기관으로 고객만족도 조사를 처음 수검한 기관임.

한국사회적기업진흥원, 국가평생교육진흥원, 부산대학교치과병원, 경제인문사회연구회, 한국국방연구원, 코레일 로지스(주), 대한장애인체육회, 대한체육회, 아시아문화개발원, 재단법인 국악방송, 대구경북과학기술원, 한국보건의료인국가시험원, 한국보육진흥원, 한국의료분쟁조정중재원, 한국건강가정진흥원, 한국여성인권진흥원

○ 한국석유공사를 제외한 23개 공기업(95.8%)이 ‘우수’ 수준으로 전체 공공기관 중 고객만족도 수준이 탁월한 것으로 나타남.

- 한국석유공사는 ‘보통’ 수준이며 공기업 중 ‘양호’와 최하위 등급인 ‘미흡’에 해당하는 기관은 없음.

○ 준정부기관의 다수(70개, 85.3%)는 ‘우수’ 및 ‘양호’ 수준에 분포하고 있음. 12개 기관(14.6%)이 ‘보통’ 수준이며 최하위 등급인 ‘미흡’에 해당하는 기관은 없음.

- ‘우수’ 등급인 준정부기관은 38개 기관으로 전체의 46.3%를 차지하고 있으며 ‘양호’ 등급인 준정부기관은 32개 기관으로 전체의 39.0%를 차지함.

○ 기타공공기관은 기획재정부 주관 조사대상과 주무부처 주관 조사대상이 혼재되어 있는데, 조사결과를 종합한 결과 ‘양호’와 ‘보통’ 수준 등급에 대부분(115개, 68.8%)이 분포해 있는 것으로 나타남.

- 최상위 등급에 분포한 기타공공기관은 36개로 21.6%, 최하위 등급인 기타공공기관은 16개로 9.6%를 차지함.

<표 Ⅰ-> 2014년도 공공기관 고객만족도 측정결과 요약

구분			고객만족도 등급						전년대비 등급 개선수준(개)
			조사 대상1｣	조사 주관	우수	양호	보통	미흡	분석 대상2｣	상승 (▲)	유지 ( - )	하락 (▼)
공기업	시장형	14	8	기획 재정부 통합조사	7	0	1	0	8	0	7	1
	준시장형	16	16		16	0	0	0	16	2	14	0
	소계	30	24		23	0	1	0	24	2	21	1
준정부기관	기금관리형	17	16		9	7	0	0	16	2	12	2
	위탁집행형	69	66		29	25	12	0	65	9	47	9
	소계	86	82		38	32	12	0	81	11	59	11
기타 공공기관		200	69	기획 재정부 통합조사3｣	23	17	21	8	66	9	48	9
			98	주무부처 자체조사4｣	13	41	36	8	90	17	58	15
전 체		316	273 (100%)	-	97 (35.5%)	90 (33.0%)	70 (25.6%)	16 (5.9%)	261 (100%)	39 (14.9%)	186 (71.3%)	36 (13.8%)
자료: 기획재정부 알리오시스템 ｢고객만족도 조사결과｣ 항목의 공시내용을 참고하여 작성 주: 1. 조사대상기관은 2015년 1월 지정된 공공기관 중 기획재정부 또는 주무부처가 실시한 2014년 고객만족도 조사를 수검한 기관을 대상으로 함. 2. 분석대상기관은 2015년 1월 지정된 공공기관 중 2013년 및 2014년 고객만족도 조사를 모두 수검한 기관을 대상으로 함(2015년 신규지정기관, 2014년 고객만족도 조사대상에서 제외된 기관은 불포함) 3. 2015년 1월 위탁집행형 준정부기관에서 기타공공기관으로 변경지정된 한국예탁결제원의 고객만족도 등급 및 전년대비 개선수준은 기획재정부 주관 기타공공기관 고객만족도 부분에 반영하여 표를 작성함 4. 2015년 1월 기타공공기관에서 위탁집행형 준정부기관으로 변경지정된 한국해양과학기술진흥원과 2014년 위탁집행형 준정부기관으로 신규지정된 국립생태원은 주무부처 주관 기타공공기관 고객만족도 조사를 수검한 바, 기타공공기관 고객만족도 등급 및 전년대비 개선수준에 포함시켜 표를 작성함.

<그림 Ⅰ-> 공공기관 유형별 고객만족도 등급 분포

<표 Ⅰ-> 2014년도 고객만족도 조사결과

구분	기관명
우수 (97개)	(공기업) 인천국제공항공사, 한국공항공사, 한국가스공사, 한국전력공사, 부산항만공사, 한국지역난방공사, 인천항만공사, 주택도시보증공사, 제주국제자유도시개발센터. 한국감정원, 한국도로공사, 한국수자원공사, 한국철도공사, 한국토지주택공사, 한국조폐공사, 한국마사회, 한국관광공사, 한국방송광고진흥공사, 대한석탄공사, 한국광물자원공사, 여수광양항만공사, 울산항만공사, 해양환경관리공단 (준정부기관) 근로복지공단, 사립학교교직원연금공단, 신용보증기금, 예금보험공사, 한국자산관리공사, 한국주택금융공사, 서울올림픽기념국민체육진흥공단, 도로교통공단, 한국방송통신전파진흥원, 한국무역보험공사, 한국산업안전보건공단, 한국소비자원, 한국교육학술정보원, 독립기념관, 한국보훈복지의료공단, 교통안전공단, 한국국토정보공사, 한국시설안전공단, 한국철도시설공단, 축산물품질평가원, 한국농어촌공사, 한국농수산식품유통공사, 한국콘텐츠진흥원, (재)우체국물류지원단, 한국인터넷진흥원, 건강보험심사평가원, 국민건강보험공단, 한국노인인력개발원, 대한무역투자진흥공사, 한국가스안전공사, 한국광해관리공단, 한국석유관리원, 한국전기안전공사, 한국전력거래소, 선박안전기술공단, 국립공원관리공단, 한국환경공단, 한국환경산업기술원 (기타공공기관) 학교법인한국폴리텍, 경북대학교병원, 서울대학교병원, 전남대학교병원, 서울대학교치과병원, 전북대학교병원, 충북대학교병원, (주)한국건설관리공사, 주택관리공단(주), 코레일네트웍스(주), 코레일유통(주), 중소기업은행, 한국산업은행, 한국예탁결제원, 한국수출입은행, 가축위생방역지원본부, 한국문화재재단, 예술의전당, 한국문화진흥주식회사, (재)우체국시설관리단, 한국건설기술연구원, 한국생산기술연구원, 한국과학기술기획평가원, 한국에너지기술연구원, 한국원자력의학원, 한국전기연구원, 한국철도기술연구원, 한국한의학연구원, 국립암센터, 국립중앙의료원, 한국원자력문화재단, 한국희귀의약품센터, 한국지식재산연구원, 주식회사 부산항보안공사, 주식회사 인천항보안공사, 항로표지기술협회
양호 (90개)	(준정부기관) 기술보증기금, 영화진흥위원회, 한국문화예술위원회, 국민연금공단, 한국언론진흥재단, 공무원연금공단, 중소기업진흥공단, 한국산업인력공단, 한국승강기안전기술원, 한국장애인고용공단, 한국장학재단, 한국소방산업기술원, 한국승강기안전관리원, 농업기술실용화재단, 국제방송교류재단, 정보통신산업진흥원, (재)한국우편사업진흥원, 한국과학창의재단, 한국정보화진흥원, 한국임업진흥원, 사회보장정보원, 한국에너지공단, 한국디자인진흥원, 한국산업기술진흥원, 한국산업기술평가관리원, 한국산업단지공단, 한국세라믹기술원, 한국에너지기술평가원, 축산물안전관리인증원, 한국청소년상담복지개발원, 한국청소년활동진흥원, 중소기업기술정보진흥원, 국립생태원 (기타공공기관) 국토연구원, 산업연구원, 에너지경제연구원, 정보통신정책연구원, 한국교육과정평가원, 한국교통연구원, 한국노동연구원, 한국농촌경제연구원, 한국법제연구원, 한국보건사회연구원, 한국청소년정책연구원, 한국해양수산개발원, 한국환경정책평가연구원, 전쟁기념사업회, 코레일관광개발(주), 국제식물검역인증원, (재)정동극장, 한국문학번역원, 한국문화관광연구원, 한국문화예술교육진흥원, 한국영상자료원, 한국저작권위원회, 한국과학기술연구원, 한국과학기술정보연구원, 한국기계연구원, 한국기초과학지원연구원, 한국생명공학연구원, 한국전자통신연구원, 한국지질자원연구원, 한국천문연구원, 한국항공우주연구원, 한국화학연구원, 대한법률구조공단, 한국법무보호복지공단, 대한적십자사, 녹색사업단, 기초전력연구원, 한국로봇산업진흥원, 한국산업기술시험원, 한일산업기술협력재단, 재외동포재단, 한국양성평등교육진흥원, 한국국제교류재단, 한국국제협력단, 한국원자력통제기술원, 신용보증재단중앙회, 한국어촌어항협회, 민주화운동기념사업회, 수도권매립지관리공사
보통 (70개)	(공기업) 한국석유공사 (준정부기관) 한국고용정보원, 국토교통과학기술진흥원, 한국기상산업진흥원, 농림수산식품교육문화정보원, 농림수산식품기술기획평가원, 한국연구재단, 한국보건복지인력개발원, 한국보건산업진흥원, 한국원자력안전기술원, 소상공인시장진흥공단, 한국수산자원관리공단, 한국해양수산연수원, 한국해양과학기술진흥원 (기타공공기관) 한국기술교육대학교, 한국잡월드, 한국공정거래조정원, 강원대학교병원, 강릉원주대학교치과병원, 동북아역사재단, 부산대학교병원, 한국학중앙연구원, 88관광개발(주), 대외경제정책연구원, 통일연구원, 한국개발연구원, 한국교육개발원, 한국여성정책연구원, 한국조세재정연구원, 한국직업능력개발원, 한국행정연구원, 한국형사정책연구원, (주)워터웨이플러스, 항공안전기술원, 농업정책보험금융원, (재)예술경영지원센터, (재)체육인재육성재단, 게임물관리위원회, 국립박물관문화재단, 국민생활체육회, 영상물등급위원회, 태권도진흥재단, 한국공예디자인문화진흥원, 한국문화예술회관연합회, 한국문화정보원, 한국출판문화산업진흥원, 광주과학기술원, 국가과학기술연구회, 기초과학연구원, 별정우체국연금관리단, 연구개발특구진흥재단, 한국과학기술원, 한국식품연구원, 한국원자력연구원, 한국표준과학연구원, 국방과학연구소, 국방기술품질원, 한국건강증진개발원, 한국보건의료연구원, 한국사회복지협의회, 한국장애인개발원, (주)강원랜드, 전략물자관리원, 창업진흥원, 중소기업유통센터, 한국벤처투자, (사)남북교류협력지원협회, 한국발명진흥회, 한국지식재산보호협회, 한국해양과학기술원
미흡 (16개)	(기타공공기관) 한국사회적기업진흥원, 국가평생교육진흥원, 부산대학교치과병원, 경제인문사회연구회, 한국국방연구원, 코레일로지스(주), 대한장애인체육회, 대한체육회, 아시아문화개발원, 재단법인 국악방송, 대구경북과학기술원, 한국보건의료인국가시험원, 한국보육진흥원, 한국의료분쟁조정중재원, 한국건강가정진흥원, 한국여성인권진흥원
자료: 기획재정부 알리오시스템 ｢고객만족도 조사결과｣ 항목의 공시내용을 기초로 작성 주: 1. 고객만족도 조사 주관기관(기획재정부 또는 주무부처)를 구분하지 아니하고 주관기관별 조사에서 측정된 고객만족도 등급을 기재함. 2. 2015년 1월 지정된 공공기관 중 2013년 및 2014년 국민권익위원회 주관 청렴도 측정을 모두 수검한 163개 기관을 대상으로 함.

□ 2013년도 고객만족도 수준과 비교할 때, 전년도 등급을 유지한 기관(186개)이 71.3%를 차지하여 전반적으로 고객만족도 수준의 변화가 크지 않음을 확인 할 수 있음.

분석대상기관은 2015년 1월 지정된 공공기관 중 2013년 및 2014년 고객만족도 조사를 모두 수검한 261개 기관으로 함.

○ 2013년보다 고객만족도 등급이 상승한 기관은 39개 기관(14.9%)으로 2개 공기업, 11개 준정부기관 및 26개 기타공공기관이 이에 해당함.

- 고객만족도 개선기관 중 7개 기관은 2013년 ‘미흡’ 수준에서 2014년에는 ‘보통’ 수준으로 등급이 상승하여 최하위 수준을 벗어남.

게임물관리위원회, 영상물등급위원회, 한국과학기술원, 한국보건의료연구원, 한국장애인개발원, 한국지식재산보호협회, 한국기상산업진흥원

- 고객만족도 수준이 전년대비 2단계 개선된 기관은 한국원자력의학원, 한국한의학연구원, 한국희귀의약품센터 등 3개 기관으로 2013년 ‘보통’ 수준에서 2014년 ‘우수’ 수준으로 등급이 상승함.

○ 2014년도 고객만족도 수준이 2013년에 비해 다소 하락한 기관은 36개 기관(13.8%)로 1개 공기업, 11개 준정부기관 및 24개 기타공공이 이에 해당함.

- 고객만족도 하락기관 중 5개 기관은 2014년도 고객만족도 수준이 최하위인 ‘미흡’ 수준임.

국가평생교육진흥원, 부산대학교치과병원, 한국국방연구원, 대한체육회, 한국보건의료인국가시험원

- 2013년 수준에 비해 고객만족도 등급이 2단계 하락한 기관은 부산대학교치과병원과 한국국방연구원으로 2013년 ‘양호’ 수준에서 2014년 ‘미흡’ 수준으로 떨어짐.

<표 Ⅰ-> 전년대비 고객만족도 등급 변동

(단위: 개, %)

구분	기관수* (261개)	변동폭
		1단계	2단계	3단계
평가등급 상승	39 (14.9)	36	3	-
평가등급 유지	186 (71.3)	-	-	-
평가등급 하락	36 (13.8)	34	2	-
자료: 기획재정부 알리오시스템 ｢고객만족도 조사결과｣ 항목의 공시내용을 기초로 작성 주: 2015년 1월 지정된 공공기관 중 2013년 및 2014년 고객만족도 조사를 모두 수검한 기관을 대상으로 함(2015년 신규지정기관, 2014년 고객만족도 조사대상에서 제외된 기관은 불포함)

3) 공공기관 종합청렴도 측정결과

국민권익위원회에서 발표한 □2014년도 공공기관 청렴도 측정결과(2014.12.3.일자)□, □2014년도 국공립대학 청렴도 측정결과(2014.12.18.일자)□, □2014년도 공공의료기관 청렴도 측정결과(2015.1.14.일자)□ 내용 중 공공기관 관련내용을 발췌하여 활용함.

(1) 공공기관 청렴도 조사 개요

□ 국민권익위원회는 중앙행정기관, 지방자치단체, 교육청, 공직유관단체 등을 대상으로 매년 청렴도 조사를 실시함.

○ ｢부패방지 및 국민권익위원회의 설치와 운영에 관한 법률｣ 제12조 및 제29조, 동법 시행령 제90조의2에 근거하여 청렴도 조사를 실시함.

- 국민권익위원회는 동 근거에 따라 공공기관의 부패방지시책 추진상황에 대한 평가 기능, 자료․서류 등의 제출요구 및 실태조사 권한을 가짐.

○ 청렴도는 각 기관의 주요 대민․대관업무의 민원인을 대상으로 하는 외부청렴도, 소속직원 등을 대상으로 하는 내부청렴도 설문조사와 정책고객평가 결과를 기본으로 하며, 부패사건이 발생하거나 평가과정에서 신뢰도 저해행위가 드러날 경우 감점을 적용하여 종합청렴도 결과를 산출함.

설문조사는 4개월(’14.8월～11월)에 걸쳐 한국리서치·닐슨컴퍼니코리아에 의뢰하여 실시함.

○ 종합청렴도 점수는 외부청렴도, 내부청렴도, 정책고객평가 점수를 가중 평균한 후, 부패사건 발생현황 감점 및 신뢰도 저해행위 감점을 반영함.

□ 청렴도 모형을 도입한 2002년 이후, 10년이 경과함에 따라 2008년에 ‘내부청렴도’를 도입한 이래 2012년에 제도를 전면 개편함.

○ 2012년도부터는 측정모형을 전면 개편하여 기관의 정책업무를 평가하는 ’정책고객 평가‘를 청렴도의 정식지표로 반영하고 있으며 전문가․업무관계자(중앙행정기관, 광역자치단체, 교육청, 금융공직유관단체), 지역주민(광역), 학부모(교육청)를 평가자에 포함시킴.

정책고객평가는 정책고객 평가자의 구성 가능성을 고려하여 중앙행정기관, 광역자치단체, 시․도 교육청 및 공직유관단체 Ⅰ유형(2,300명이상)과 Ⅱ유형(1,000명 이상～2,300명 미만)에 한하여 적용.

○ 기관별 부패현황 데이터를 확보하여 사실로 확인된 경우에는 종합청렴도 산출 시 감점요소로 반영함.

○ 기존의 투명성 및 책임성 지수 항목은 간소화하여 비중을 축소한 대신, 새로운 부패유형과 간접부패경험도 측정 가능하도록 관련 항목을 신설함으로서 부패지수 평가를 강화함.

외부청렴도 3개 항목, 내부청렴도 3개 항목, 정책고객평가 7개 관련항목 신설하였으며, 기존의 투명성․책임성지수 항목은 8개 → 4개로 축소하여 부패위험지수로 통합하고 비중을 축소함.

○ 호의적 평가를 유도할 수 있는 행위를 규제하기 위해 측정명부 조작․오기․대리응답 등 명부관련 저해행위에 대해서 감점을 신규 적용하여 제도를 개편함.

<그림 Ⅰ-> 2014년도 공공기관 청렴도 측정 모형

자료 : 국민권익위원회 □2014년도 공공기관 청렴도 측정 결과(2014.12.3.)□ 보도자료

주 : 1. 정책고객평가를 실시하지 않은 기관은 외부청렴도(0.735)와 내부청렴도(0.265)를 가중합산

2. 국공립대학 및 공공의료기관은 별도의 특화 모형을 적용

□ 2014년도 청렴도 조사는 2012년에 개편된 측정모형을 기본으로 하되 아래 사항을 보다 보완․개선하여 청렴도를 측정함.

국민권익위원회, □2014년도 공공기관 청렴도 측정 실시계획(2014.7.1.)□

○ 기존 부패 개념이 포착하지 못했던 합법을 가장한 부패, 공공기관 방만경영 등 새로운 유형의 부패 측정 지표를 신설하고 최근의 행정환경 및 각 기관 조직․업무 변화 등을 반영하여 부패 취약업무 및 안전관리 관련 업무를 추가적으로 선정함.

○ 또한 청렴도 측정 시 부패사건 반영의 타당도를 제고하기 위해 부패사건의 대상 및 감점범위를 확대하고 부패사건의 발생 양태에 따라 내․외부 청렴도에 각각 감점하는 형태로 제도를 개선함.

○ 기관 특성과 기관 간 형평성을 동시에 고려하여 ‘공공기관 청렴도 조사’ 측정대상기관의 유형을 개편하는 등 제도를 개선함.

국․공립대학 및 공공의료기관에 해당하는 공공기관은 공공기관 청렴도 측정모형이 아닌 각각의 특화된 별도 측정모형에 따라 청렴도 조사를 실시함.

- 중앙행정기관, 공직유관단체 유형분류에 정원규모를 반영한 분류기준을 도입하여 측정결과의 타당성과 기관 간 형평성을 제고함. 공공기관운영법에 따른 공공기관의 경우, 기존 공기업․준정부기관, 연구원, 기타 공직유관단체 등으로 구분하던 방식에서 직원정원 규모를 고려하여 공직유관단체를 Ⅰ~Ⅴ로 세분화하고 출연연구기관 등을 공직유관단체(연구원) 유형으로 구분하는 방식으로 개편됨.

- 기관 간 형평성 제고 차원에서 계약 및 관리 등 각급기관에서 발생하는 공통 적용 업무를 측정범위에 일괄 포함시킴.

□ 국민권익위원회가 주관하는 청렴도 측정결과 및 반부패 경쟁력 평가결과를 활용함에 있어 아래 사항에 주의할 필요가 있음.

○ 국민권익위원회는 공기업, 준정부기관, 일부 기타공공기관에 대해 각각 종합청렴도, 외부청렴도, 내부청렴도 및 정책고객평가를 측정하고 그 결과를 점수와 등급(5등급 체계)으로 나누어 발표하고 있으나 측정점수는 기관별 업무성격과 측정대상업무가 상이하므로 이를 서열화하여 순위를 비교하는데 한계가 있음.

○ 매년 조사대상에 변동이 있어 전체, 유형별 평균을 활용함에 있어 주의하여야 하고 국민권익위원회가 발표한 보도자료 및 참고자료를 통해 자세한 분석결과를 확인할 필요가 있음.

(2) 2014년도 공공기관 종합청렴도 측정결과

□ 2015년 공공기관(316개) 중 2014도 청렴도 조사를 수검한 기관은 30개 공기업, 83개 준정부기관 및 55개 기타공공기관 등 총 174개 기관임.

○ 174개 기관 중 155개은 상기한 <그림 Ⅰ-28>의 청렴도 측정모형에 따라 ‘공공기관 청렴도 조사’를 수검하고 있으며 이외 19개 기관은 별도 측정모형에 따라 청렴도를 측정함.

- 국립대학병원, 국립대학치과병원 등 16개 기관은 ‘공공의료기관 청렴도 조사’를 수검함.

국민권익위원회, □2014년도 공공의료기관 청렴도 측정결과(2015.1.14.)□

- 광주과학기술원, 대구경북과학기술원 및 한국과학기술원 등 3개 기관은 ‘국․공립대학 청렴도 조사’의 대상기관으로 별도로 청렴도 측정결과를 발표함.

국민권익위원회, □2014년도 국․공립대학 청렴도 측정결과(2014.12.18.)□

○ 청렴도 조사를 수검하지 않은 기관은 142개 기관으로 이 중 위탁집행형 준정부기관인 국립생태원과 한국해양과학기술진흥원이 포함됨.

- 국립생태원은 2013년 10월 신설 출범함 기관으로 조사대상에 포함되지 않음.

- 한국해양과학기술진흥원은 2014년에는 기타공공기관으로 지정되어 조사대상에 포함되지 않음.

○ 청렴도 측정결과는 점수와 유형내 등급으로 발표되며 2014년도 청렴도조사를 수검한 174개 기관 중 168개 기관의 청렴도 점수와 등급이 국민권익위원회 홈페이지를 통해 공개됨.

- 공공의료기관 청렴도 조사를 수검한 기관 중 6개 기관(강릉원주대학교치과병원, 서울대학교치과별원, 부산대학교치과병원, 국립암센터, 한국보훈복지의료공단(보훈병원), 한국원자력의학원(원자력병원))은 유형내 기관수가 적은 관계로 측정결과를 별도 발표하지 아니함.

<표 Ⅰ-> 2014년도 청렴도 조사대상 공공기관(2015년 공공기관 기준)

구분	유형	해당 공공기관명
공공 기관 청렴도 조사 (공직유관 단체)	I (17개)	(공기업) 한국수자원공사, 한국수력원자력㈜, 한국도로공사, 한국토지주택공사, 한국전력공사, 한국철도공사, 한국가스공사 (준정부기관) 국민건강보험공단, 한국전기안전공사, 국민연금공단, 한국국토정보공사, 근로복지공단, 한국농어촌공사 (기타공공기관) 한전KPS, 중소기업은행, 대한적십자사, 한국전력기술㈜
	II (26개)	(공기업) 한국남부발전㈜, 대한석탄공사, 한국중부발전㈜, 한국조폐공사, 한국동서발전㈜, 한국석유공사, 한국지역난방공사, 한국서부발전㈜, 한국남동발전㈜, 인천국제공항공사, 한국공항공사 (준정부기관) 한국자산관리공사, 교통안전공단, 신용보증기금, 한국가스안전공사, 기술보증기금, 한국환경공단, 도로교통공단, 한국산업안전보건공단, 국립공원관리공단, 건강보험심사평가원, 한국산업인력공단, 한국철도시설공단 (기타공공기관) 한전원자력연료㈜, 한국가스기술공사, 한전KDN
	III (35개)	(공기업) 한국감정원, 한국마사회, 해양환경관리공단, 한국관광공사, 주택도시보증공사, 한국광물자원공사 (준정부기관) 한국주택금융공사, 한국장애인고용공단, 한국환경산업기술원, 예금보험공사, 사회보장정보원, 우체국물류지원단, 공무원연금공단, 한국석유관리원, 대한무역투자진흥공사, 한국승강기안전관리원, 한국전력거래소, 한국산업단지공단, 한국농수산식품유통공사, 한국원자력안전기술원, 한국승강기안전기술원, 한국소비자원, 한국무역보험공사, 한국연구재단, 서울올림픽기념국민체육진흥공단, 한국인터넷진흥원, 중소기업진흥공단, 한국에너지공단, 한국정보화진흥원, 소상공인시장진흥공단 (기타공공기관) 한국예탁결제원, 국방기술품질원, 한국수출입은행, 한국국제협력단, 한국산업기술시험원
	IV (27개)	(공기업) 제주국제자유도시개발센터, 한국방송광고진흥공사, 인천항만공사, 부산항만공사 (준정부기관) 한국소방산업기술원, 한국산업기술평가관리원, 우체국금융개발원, 한국시설안전공단, 한국교육학술정보원, 한국문화예술위원회, 한국고용정보원, 농업기술실용화재단, 한국방송통신전파진흥원, 한국장학재단, 축산물품질평가원, 한국산업기술진흥원, 한국콘텐츠진흥원, 한국청소년활동진흥원, 한국보건산업진흥원, 한국원자력환경공단, 사립학교교직원연금공단, 정보통신산업진흥원, 선박안전기술공단 한국광해관리공단 (기타공공기관) 한국투자공사, 수도권매립지관리공사, 대한체육회
	V (25개)	(공기업) 여수광양항만공사, 울산항만공사 (준정부기관) 한국임업진흥원, 한국언론진흥재단, 한국에너지기술평가원, 국토교통과학기술진흥원, 한국세라믹기술원, 독립기념관, 한국디자인진흥원, 한국청소년상담복지개발원, 중소기업기술정보진흥원, 영화진흥위원회, 농림수산식품기술기획평가원, 한국보건복지인력개발원, 한국우편사업진흥원, 한국기상산업진흥원, 한국해양수산연수원, 국제방송교류재단, 영상물등급위원회, 한국수산자원관리공단, 한국노인인력개발원, 농림수산식품교육문화정보원, 한국과학창의재단, 축산물안전관리인증원 (기타공공기관) 농업정책보험금융원
	연구원 (24개)	(기타공공기관) 한국개발연구원, 한국과학기술연구원, 한국표준과학연구원, 한국천문연구원, 국방과학연구소, 한국기계연구원, 한국전기연구원, 한국기초과학지원연구원, 한국전자통신연구원, 한국원자력연구원, 국토연구원, 한국교통연구원, 한국생명공학연구원, 한국에너지기술연구원, 한국화학연구원, 한국철도기술연구원, 한국건설기술연구원, 한국지질자원연구원, 한국식품연구원, 한국생산기술연구원, 한국해양과학기술원, 한국항공우주연구원, 한국한의학연구원, 한국과학기술정보연구원
공공 의료 기관 청렴도 조사	국립 대학 병원 (10개)	(기타공공기관) 강원대학교병원, 경북대학교병원, 강원대학교병원, 경상대학교병원, 서울대학교병원, 전남대학교병원, 충남대학교병원, 경북대학교병원, 부산대학교병원, 전북대학교병원, 제주대학교병원, 충북대학교병원
	치과 대학 병원 (3개)	(기타공공기관) 서울대학교치과병원, 부산대학교치과병원, 강릉원주대학교치과병원
	의료원 (1개)	(기타공공기관) 국립중앙의료원
	기타 병원 (3개)	(준정부기관) 보훈병원(한국보훈복지의료공단) (기타공공기관) 국립암센터, 원자력병원(한국원자력의학원)
국․공립 대학 청렴도 조사	대학교 (3개)	(기타공공기관) 광주과학기술원, 대구경북과학기술원, 한국과학기술원
자료: 국민권익위원회 □2014년도 공공기관 청렴도 측정 결과(2014.12.3.)□, □2014년도 국․공립대학 청렴도 측정결과(2014.12.18.)□ 및 □2014년도 공공의료기관 청렴도 측정결과(2015.1.14.)□를 참고하여 작성 주: 1. 밑줄 친 기관은 청렴도 조사를 처음 수검한 기관임. 2. 공공의료기관 중 치과대학병원 및 기타병원 유형에 대한 청렴도 측정결과는 별도 발표하지 않음. 3. 국․공립대학 청렴도 조사는 격년으로 실시함.

□ 2014년도 종합청렴도 측정결과를 점수 측면에서 살펴보면,

종합청렴도 점수는 설문조사를 통해 도출된 1차 결과(외부청렴도+내부청렴도+정책고객평가결과)에서 부패사건 발생현황과 신뢰도 저해행위 등 실적을 반영하여 감점처리한 후 최종적으로 산출.

○ 2014년도 청렴도 측정결과가 발표된 168개 공공기관의 종합청렴도 점수 평균은 8.14점으로 2013년 8.24점에서 0.1점 하락한 것으로 나타남.

- 공기업․준정부기관 중 2014년도 청렴도 측정결과를 발표한 113개 기관의 종합청렴도 점수 평균은 8.24점으로 전년대비 0.09점 하락한 수준임. 2014년에는 2013년과 달리 공기업의 종합청렴도 수준이 준정부기관보다 다소 높게 나타남.

전체 공기업 및 준정부기관 중 2014년도 청렴도 조사를 미수검한 국립생태원과 한국해양과학기술진흥원, 청렴도 조사는 수검하였으나 결과가 발표되지 않은 한국보훈복지공단(보훈병원)은 분석대상에서 제외함.

- 55개 기타공공기관의 2014년도 종합청렴도 점수 평균은 2013년보다 0.12점 하락한 7.94점으로 경영평가대상인 공기업 및 준정부기관에 비해 다소 낮은 수준임.

경영평가에 국민권익위원회의 청렴도 측정결과가 반영됨.

기타공공기관의 전년대비 종합청렴도 점수 하락폭이 공기업 및 준정부기관보다 다소 큰 것을 확인할 수 있음.

○ 공공기관이 수검한 청렴도 조사 유형은 크게 공공기관 청렴도 조사, 공공의료기관 청렴도 조사, 국․공립대학 청렴도 조사 등 3가지로 구분되는데, 각 유형별 종합청렴도 점수 평균과 최상위․최하위 기관은 다음과 같음.

- 공공기관 청렴도 조사를 수검한 154개 기관의 종합청렴도 점수 평균은 8.24점이며 최고점을 받은 기관은 종합청렴도 점수가 8.89점인 한국남부발전(주)이고 최하점을 받은 기관은 소상공인시장진흥공단으로 종합청렴도 점수가 7.36점 수준임.

2014년 1월 준정부기관인 소상공인진흥원과 기타공공기관인 창업진흥원이 통합하여 ‘소상공인시장진흥공단’으로 신설 출범한 이래 최초 수검한 청렴도 측정결과임.

- 공공의료기관 청렴도 조사를 수검한 10개 대학병원의 종합청렴도 점수 평균은 7.41점이며 최고점을 받은 기관은 국립중앙의료원으로 종합청렴도 점수가 7.81점임. 반면 최하점을 받은 기관의 강원대학교병원으로 종합청렴도 점수가 7.13점임.

국․공립대학교 청렴도 조사를 수검한 3개 기관의 종합청렴도 측정결과는 5.56점임. 3개 기관 중 종합청렴도 점수가 가장 높은 기관은 대구경북과학기술원(5.98점)이고 가장 낮은 기관은 한국과학기술원(5.41점)임.

○ 전반적으로 2013년 대비 종합청렴도 점수가 하락한 기관이 많은 것으로 나타남.

- 90개 기관(공기업 12개, 준정부기관 51개, 기타공공기관 27개)이 2013년보다 종합청렴도 점수가 하락함. 하락폭이 가장 큰 기관은 준정부기관인 정보통신산업진흥원으로 2013년 8.72점에서 2014년 7.70점으로 전년대비 1.02점이 하락함.

- 69개 기관(공기업 18개, 준정부기관 30개, 기타공공기관 21개)은 전년대비 종합청렴도 점수가 상승함. 69개 기관 중 전년대비 종합청렴도 점수 상승폭이 가장 큰 기관은 준정부기관인 한국산업기술평가관리원(8.48점)으로 종합청렴도 점수가 전년대비 0.71점 상승함.

4개 기관(준정부기관 2개, 기타공공기관 2개)은 종합청렴도 점수가 2013년과 동일함.

<표 Ⅰ-> 전년대비 종합청렴도 점수 변동

구분	기관명
점수 상승 (69개)	(공기업) 부산항만공사, 인천항만공사, 한국남부발전(주), 한국동서발전(주), 한국수력원자력(주), 한국중부발전(주), 한국지역난방공사, 대한석탄공사, 여수광양항만공사, 제주국제자유도시개발센터, 한국감정원, 한국관광공사, 한국도로공사, 한국마사회, 한국방송광고진흥공사, 한국수자원공사, 한국조폐공사, 해양환경관리공단 (준정부기관) 한국문화예술위원회, 한국방송통신전파진흥원, 한국자산관리공사, 한국우편사업진흥원, 건강보험심사평가원, 교통안전공단, 국민건강보험공단, 국토교통과학기술진흥원, 독립기념관, 농림수산식품기술기획평가원, 중소기업기술정보진흥원, 한국기상산업진흥원, 한국노인인력개발원, 한국디자인진흥원, 사회보장정보원, 한국산업기술평가관리원, 한국산업인력공단, 한국석유관리원, 한국세라믹기술원, 한국수산자원관리공단, 한국승강기안전기술원, 한국에너지기술평가원, 한국연구재단, 한국임업진흥원, 한국장애인고용공단, 한국전기안전공사, 한국콘텐츠진흥원, 한국해양수산연수원, 한국환경산업기술원 (기타공공기관) 강원대학교병원, 경북대학교병원, 경상대학교병원, 국립중앙의료원, 국방과학연구소, 국방기술품질원, 농업정책보험금융원, 부산대학교병원, 서울대학교병원, 영상물등급위원회, 제주대학교병원, 충북대학교병원, 한국개발연구원, 한국기계연구원, 한국기초과학지원연구원, 한국에너지기술연구원, 한국원자력연구원, 한국천문연구원, 한국투자공사, 한국표준과학연구원, 한국화학연구원
점수 유지 (4개)	(준정부기관) 한국언론진흥재단, 한국인터넷진흥원 (기타공공기관) 대한체육회, 중소기업은행
점수 하락 (90개)	(공기업) 한국가스공사, 한국공항공사, 한국남동발전(주), 한국서부발전(주), 한국석유공사, 한국전력공사, 주택도시보증공사, 울산항만공사, 한국광물자원공사, 한국철도공사, 한국토지주택공사 (준정부기관) 공무원연금공단, 국민연금공단, 근로복지공단, 기술보증기금, 사립학교교직원연금공단, 서울올림픽기념국민체육진흥공단, 신용보증기금, 영화진흥위원회, 예금보험공사, 중소기업진흥공단, 한국무역보험공사, 한국원자력환경공단, 한국주택금융공사, (재)우체국금융개발원, (재)우체국물류지원단, 국립공원관리공단, 국제방송교류재단, 농림수산식품교육문화정보원, 농업기술실용화재단, 대한무역투자진흥공사, 한국국토정보공사, 도로교통공단, 선박안전기술공단, 소상공인시장진흥공단, 한국에너지공단, 정보통신산업진흥원, 축산물안전관리인증원, 축산물품질평가원, 한국가스안전공사, 한국고용정보원, 한국과학창의재단, 한국광해관리공단, 한국교육학술정보원, 한국농수산식품유통공사, 한국농어촌공사, 한국보건복지인력개발원, 한국보건산업진흥원, 한국산업기술진흥원, 한국산업단지공단, 한국산업안전보건공단, 한국소방산업기술원, 한국소비자원, 한국승강기안전관리원, 한국시설안전공단, 한국원자력안전기술원, 한국전력거래소, 한국정보화진흥원, 한국철도시설공단, 한국청소년상담복지개발원, 한국청소년활동진흥원, 한국환경공단 (기타공공기관) (주)한국가스기술공사, 국토연구원, 대한적십자사, 수도권매립지관리공사, 전남대학교병원, 전북대학교병원, 충남대학교병원, 한국건설기술연구원, 한국과학기술연구원, 한국과학기술정보연구원, 한국교통연구원, 한국국제협력단, 한국산업기술시험원, 한국생명공학연구원, 한국생산기술연구원, 한국수출입은행, 한국식품연구원, 한국예탁결제원, 한국전기연구원, 한국전자통신연구원, 한국지질자원연구원, 한국철도기술연구원, 한국한의학연구원, 한국항공우주연구원, 한국해양과학기술원, 한전KDN, 한전원자력연료주식회사
자료: 국민권익위원회 □2014년도 공공기관 청렴도 측정 결과(2014.12.3.)□, □2014년도 국공립대학 청렴도 측정결과(2014.12.18.)□ 및 □2014년도 공공의료기관 청렴도 측정결과(2015.1.14.)□ 보도자료를 참고하여 작성 주: 1. 공공기관이 수검한 청렴도 조사 종류(공공기관 청렴도 조사, 공공의료기관 청렴도 조사, 국․공립대학 청렴도 조사 등)를 구분하지 아니하고 개별조사에서 측정된 청렴도 등급을 기재함. 2. 2015년 1월 지정된 공공기관 중 2013년 및 2014년 국민권익위원회 주관 청렴도 측정을 모두 수검한 163개 기관을 대상으로 함

□ 종합청렴도 측정결과를 등급 측면(1~5등급)에서 살펴보면,

종합청렴도 등급 판정은 조사 대상기관 유형별로 다른 등급구간을 적용함. 종합청렴도 등급구간은 유형별로 유형내 기관의 종합청렴도 점수 평균과 표준편차를 활용하여 설정함.

2014년도 공공기관 청렴도 측정계획에 따라 측정대상기관의 유형 구분이 개편되어 2013년과 크게 다른 바, 전년대비 등급 개선도 비교의 실익이 없으므로 분석내용에서 제외함.

○ 5단계 등급 중 3등급에 분포한 기관이 60개 기관으로 2014년도 종합청렴도 조사결과가 발표된 168개 공공기관 중 35.7%를 차지함.

- 공공기관운영법에 따라 경영평가를 수검하고 있는 공기업과 준정부기관은 60%이상의 기관이 2~3등급에 분포한 반면 기타공공기관은 3~4등급에 분포한 기관이 60%이상을 차지하여 다른 두 유형에 비해 청렴도 수준이 다소 낮음을 확인할 수 있음.

- 준정부기관과 기타공공기관은 3등급에 분포함 기관수가 가장 많은 반면 공기업은 2등급 분포기관이 10개 기관으로 5단계 등급 중 가장 큰 비중(33.3%)을 차지함.

○ 최상위 등급(1등급)인 기관은 7개 기관으로 3개의 공기업과 4개의 기타공공기관이 포함됨.

- 공기업 중 최상위 등급인 기관은 한국남부발전(주), 여수광양항만공사 및 한국감정원임. 이 중 한국남부발전(주)는 2012년에 이래 지속적으로 1등급을 받은 기관으로 종합청렴도 점수가 최상위 수준임.

기타공공기관 중 최상위등급인 기관은 한국과학기술연구원, 한전KPS(주), 한국개발연구원, 한국표준과학연구원 등 4개 기관임. 이 중 한국과학기술연구원은 전년대비 종합청렴도 점수는 다소 하락하였으나 종합청렴도 등급은 2013년에 이어 2014년에도 1등급으로 분류됨.

기타공공기관인 한전KPS(주)는 청렴도 조사를 처음 수검한 기관임에도 불구하고 종합청렴도 등급이 최상위인 1등급으로 측정됨.

○ 반면 최하위 등급(5등급)인 기관은 13개 기관으로 3개의 공기업, 5개의 준정부기관과 5개의 기타공공기관이 이에 해당함.

13개 기관 중 공기업은 한국남동발전(주), 한국가스공사, 울산항만공사 등 3개 기관임.

종합청렴도 등급이 5등급인 준정부기관은 선박안전기술공단, 소상공인시장진흥공단, 정보통신산업진흥원, 한국광해관리공단, 한국철도시설공다 등 5개 기관임. 이 중 정보통신산업진흥원은 2014년 중 정부출연금 지원사업 관련 비리가 적발되어 전년대비 종합청렴도 등급이 크게 하락함.

소상송인시장진흥공단의 2013년도 종합청렴도 등급은 전신인 소상공인진흥원의 2013년도 종합청렴도 등급을 준용함.

13개 기관 중 기타공공기관은 강원대학교병원, 대한체육회, 영상물등급위원회, 한국한의학연구원, 한전KDN 등 5개 기관으로 이 중 대한체육회와 영상물등급위원회는 2013년에 이어 2014년에도 최하위 등급으로 분류됨.

<표 Ⅰ-> 2014년도 종합청렴도 등급 분포

구 분			종합청렴도 등급
			조사 대상	평균 (점)	1 등급	2 등급	3 등급	4 등급	5 등급
공기업	시장형	14	14	8.2	1	3	6	2	2
	준시장형	16	15	8.3	2	7	3	3	1
	소계	30	30	8.3	3	10	9	5	3
준정부기관	기금관리형	17	17	8.3	0	6	6	5	0
	위탁집행형	69	66	8.2	0	20	26	15	5
	소계	86	83	8.2	0	26	32	20	5
기타공공기관		200	55	7.9	4	11	19	16	5
전 체		316	168	8.1	7	47	60	41	13
자료: 국민권익위원회 □2014년도 공공기관 청렴도 측정 결과(2014.12.3.)□, □2014년도 국공립대학 청렴도 측정결과(2014.12.18.)□, 국민권익위원회 □2014년도 공공의료기관 청렴도 측정결과(2015.1.14.)□ 보도자료를 참고하여 작성 주: 1. 공공기관이 수검한 청렴도 조사 종류(공공기관 청렴도 조사, 공공의료기관 청렴도 조사, 국․공립대학 청렴도 조사 등)를 구분하지 아니하고 개별조사에서 측정된 청렴도 등급을 기재함. 2. 2015년 1월 지정된 공공기관 중 2013년 및 2014년 국민권익위원회 주관 청렴도 측정을 모두 수검한 163개 기관을 대상으로 함.

<그림 Ⅰ-> 공공기관 유형별 종합청렴도 등급 분포

<표 Ⅰ-> 2014년도 종합청렴도 등급 측정결과

구분	기관명
1등급	(공기업) 한국남부발전(주), 여수광양항만공사, 한국감정원 (기타공공기관) 한국개발연구원, 한국과학기술연구원, 한국표준과학연구원, 한전KPS(주)
2등급	(공기업) 인천항만공사, 한국동서발전(주), 한국중부발전(주), 대한석탄공사, 제주국제자유도시개발센터, 한국관광공사, 한국마사회, 한국방송광고진흥공사, 한국조폐공사, 해양환경관리공단 (준정부기관) 공무원연금공단, 예금보험공사, 한국문화예술위원회, 한국언론진흥재단, 한국자산관리공사, 한국주택금융공사, (재)우체국금융개발원, (재)우체국물류지원단, 국민건강보험공단, 국토교통과학기술진흥원, 농업기술실용화재단, 대한무역투자진흥공사, 독립기념관, 한국교육학술정보원, 사회보장정보원, 한국산업기술평가관리원, 한국세라믹기술원, 한국소방산업기술원, 한국승강기안전관리원, 한국시설안전공단, 한국에너지기술평가원, 한국임업진흥원, 한국장애인고용공단, 한국전기안전공사, 한국청소년상담복지개발원, 한국환경산업기술원 (기타공공기관) 국방과학연구소, 국방기술품질원, 농업정책보험금융원, 대구경북과학기술원, 중소기업은행, 한국기계연구원, 한국예탁결제원, 한국전기연구원, 한국천문연구원, 한국투자공사, 한전원자력연료주식회사
3등급	(공기업) 부산항만공사, 인천국제공항공사, 한국서부발전(주), 한국석유공사, 한국수력원자력(주), 한국지역난방공사, 주택도시보증공사, 한국도로공사 (준정부기관) 국민연금공단, 기술보증기금, 신용보증기금, 영화진흥위원회, 한국무역보험공사, 한국방송통신전파진흥원, (재)한국우편사업진흥원, 교통안전공단, 농림수산식품기술기획평가원, 한국국토정보공사, 도로교통공단, 축산물품질평가원, 중소기업기술정보진흥원,한국가스안전공사, 한국고용정보원, 한국기상산업진흥원, 한국농수산식품유통공사, 한국디자인진흥원, 한국보건복지인력개발원, 한국산업기술진흥원, 한국산업단지공단, 한국산업안전보건공단, 한국석유관리원, 한국소비자원, 한국승강기안전기술원, 한국연구재단, 한국원자력안전기술원, 한국장학재단, 한국전력거래소, 한국청소년활동진흥원, 한국콘텐츠진흥원, 한국환경공단 (기타공공기관) (주)한국가스기술공사, 광주과학기술원, 국립중앙의료원, 국토연구원, 대한적십자사, 수도권매립지관리공사, 제주대학교병원, 한국건설기술연구원, 한국교통연구원, 한국기초과학지원연구원, 한국산업기술시험원, 한국생명공학연구원, 한국수출입은행, 한국에너지기술연구원, 한국원자력연구원, 한국전자통신연구원, 한국지질자원연구원, 한국철도기술연구원, 한국화학연구원
4등급	(공기업) 한국공항공사, 한국전력공사, 한국광물자원공사, 한국철도공사, 한국토지주택공사 (준정부기관) 근로복지공단, 사립학교교직원연금공단, 서울올림픽기념국민체육진흥공단, 중소기업진흥공단, 한국원자력환경공단, 건강보험심사평가원, 국립공원관리공단, 국제방송교류재단, 농림수산식품교육문화정보원, 한국에너지공단, 축산물안전관리인증원, 한국과학창의재단, 한국노인인력개발원, 한국농어촌공사, 한국보건산업진흥원, 한국산업인력공단, 한국수산자원관리공단, 한국인터넷진흥원, 한국정보화진흥원, 한국해양수산연수원 (기타공공기관) 경북대학교병원, 경상대학교병원, 부산대학교병원, 서울대학교병원, 전남대학교병원, 전북대학교병원, 충남대학교병원, 충북대학교병원, 한국과학기술원, 한국과학기술정보연구원, 한국국제협력단, 한국생산기술연구원, 한국식품연구원, 한국전력기술주식회사, 한국항공우주연구원, 한국해양과학기술원
5등급	(공기업) 한국가스공사, 한국남동발전(주), 울산항만공사 (준정부기관) 선박안전기술공단, 소상공인시장진흥공단, 정보통신산업진흥원, 한국광해관리공단, 한국철도시설공단 (기타공공기관) 강원대학교병원, 대한체육회, 영상물등급위원회, 한국한의학연구원, 한전KDN
자료: 국민권익위원회 □2014년도 공공기관 청렴도 측정 결과(2014.12.3.)□, □2014년도 국공립대학 청렴도 측정결과(2014.12.18.)□ 및 □2014년도 공공의료기관 청렴도 측정결과(2015.1.14.)□ 보도자료를 참고하여 작성 주: 1. 공공기관이 수검한 청렴도 조사 종류(공공기관 청렴도 조사, 공공의료기관 청렴도 조사, 국․공립대학 청렴도 조사 등)를 구분하지 아니하고 개별조사에서 측정된 청렴도 등급을 기재함. 2. 2015년 1월 지정된 공공기관 중 2013년 및 2014년 국민권익위원회 주관 청렴도 측정을 모두 수검한 163개 기관을 대상으로 함.

Ⅱ. 기관별 현황

1. 기획재정부

2. 교육부

3. 미래창조과학부

4. 외교부

5. 통일부

6. 법무부

7. 국방부

8. 행정자치부

9. 문화체육관광부

10. 농림축산식품부

11. 산업통상자원부

12. 보건복지부

13. 환경부

14. 고용노동부

15. 여성가족부

16. 국토교통부

17. 해양수산부

18. 국무조정실

19. 방송통신위원회

20. 원자력안전위원회

21. 금융위원회

22. 공정거래위원회

23. 인사혁신처

24. 국민안전처

25. 국가보훈처

26. 관세청

27. 방위사업청

28. 문화재청

29. 산림청

30. 농촌진흥청

31. 중소기업청

32. 특허청

33. 식품의약품안전처

34. 기상청

35. 경찰청

>>Ⅱ

기관별 현황

Ⅱ. 기관별 현황 _  ••

□ 2015년 8월 현재 알리오시스템에 경영정보를 공시한 316개 공공기관과 24개 부설기관에 대한 기관별 현황은 기관개요, 인력 및 조직현황, 경영현황, 보수수준, 외부평가결과 등 5개 분야로 구분하여 총 25개 항목에 대한 기관별 경영정보를 포함하고 있음.

□ 기관별 현황을 통해 제공되는 경영정보는 알리오시스템 공시내용과 기관을 통해 추가적으로 조사한 내용을 포함하고 있음.

○ 알리오시스템을 통해 공개된 경영공시 항목 중 20개 항목과 국민권익위원회 청렴도 측정결과, 기관별 신용등급, 지방이전지역 등의 5개 항목을 추가하여 총 25개 항목에 대한 경영정보를 제공하고 있음.

□ 기관개요 부문의 항목 구성을 살펴보면, 11개 세부항목으로 구성됨.

○ 주무부처 : 당해 공공기관의 소관부처

○ 기관유형(평가유형) : 공공기관운영법상의 공공기관 유형(시장형․준시장형 공기업, 기금관리형․위탁집행형 준정부기관, 기타공공기관 중 택1)과 공공기관 경영실적평가 시 평가유형(공기업, 준정부기관만 해당되며 2015년도 기준 표시)

○ 기관장(임기) : 당해 공공기관의 기관장 및 임기

- 2015년 8월 현재 기관장이 퇴임․사직 등의 사유로 부재한 경우, ‘-’로 표시

○ 소재지(연락처) : 당해 공공기관의 본사가 위치한 소재지 주소와 대표전화 및 홈페이지 주소

○ 지방이전 대상지역(이전시기) : □국가균형발전특별법□에 따라 국가균형발전위원회 심의를 거쳐 이전대상기관으로 선정된 공공기관이 이전할 지역명(국토해양부 공공기관 지방이전추진단 홈페이지(http://innocity.mltm.go.kr) 참고)과 이전 시기

○ 자본금 및 주주현황 : 당해 공공기관의 납입자본금(발생주식수×액면가액)과 정부, 공공기관 등 주주 및 주주별 지분 보유 비중(%)

○ 설립근거 : 기관 설립의 근거가 명시된 관계법령

○ 설립연도 : 기관 설립 시기(법인 출범 연도)

○ 설립목적 : 기관 설립근거법이나 정관 등에 명시된 설립목적

○ 주요연혁 : 기관 설립 이후, 주요 기능․역할 등의 변화를 연도별로 기재

○ 주요기능 및 역할 : 기관 설립근거법이나 정관 등에 명시된 기관의 주요 사업 및 역할

□ 인력 및 조직현황 부문의 항목 구성을 살펴보면, 3개 세부항목으로 구성됨.

○ 임직원수 : 최근 5년간(2010~2014년 말) 임원(상임․비상임), 직원(정원․현원), 무기계약직, 비정규직, 소속외인력, 여성현원 등의 규모

○ 신규채용 현황 : 최근 5년간(2010~2014년 말) 총 신규채용 규모, 시간선택제 인원, 사회형평적 신규채용 규모(여성, 장애인, 이공계 전공자, 비수도권 지역인재, 이전지역 지역인재, 고졸인력 등)

○ 조직현황 및 조직도 : 2015년 8월 현재 본사 및 지사 조직현황

- 상세 조직현황(국내․해외 지사 지역명) 및 조직도를 첨부

□ 경영현황 부문의 항목 구성을 살펴보면, 6개 세부항목으로 구성됨. 재무현황, 손익현황 및 수입․지출 현황은 고유계정과 기금계정을 구분하여 정보를 제공함.

□국가재정법□에 따라 공공기관이 직접관리 또는 위탁관리하고 있는 기금은 기관 고유계정과 구분하여 회계결산처리 하고 있음. □국가재정법□에 따라 설치된 기금 중 공공기관이 직접관리 또는 위탁관리하는 기금에 대한 자세한 사항은 <부록3> 참고.

○ 재무 현황 : 최근 5년간(2010~2014년 말) 고유계정 및 기금계정의 자산, 부채, 자본 현황

○ 손익 현황 : 최근 5년간(2010~2014년 말) 고유계정 및 기금계정의 손익현황

- 고유계정의 경우, 채택 회계기준을 명시하고 요약손익계산서(또는 포괄손익계산서)상의 매출, 영업이익, 당기순이익(K-IFRS 채택기관은 총포괄손익 항목 추가) 기재

- 기금계정의 경우, 당해 공공기관이 직접관리 또는 위탁관리하고 있는 기금명을 명시하고 국가회계기준에 따른 재정운영표상의 프로그램 순원가, 관리운영비, 비배분비용, 비배분수익, 재정운영순원가, 비교환수익, 재정운영결과 등을 기재

○ 수입․지출현황 : 최근 5년간(2010~2014년 말) 고유계정 및 기금계정(직접관리기금만 해당)의 상세 수입․지출 항목별 현황

- 수입현황 : 정부지원수입(직접지원인 출연금, 보조금, 부담금, 이전수입, 부대수입과 간접지원인 사업수입, 위탁수입, 독점수입, 부대수입), 기타사업수입, 부대수입, 출자금, 차입금 및 기타

- 지출현황 : 인건비, 경상운영비, 사업비, 차입상환금, 기타

○ 신용등급 : 최근 5년간(2010~2015년 8월 현재) 해당연도 말 기준으로 회사채 발행과 관련하여 국내외 관련기관으로부터 평가받은 등급을 명시. 2015년 신용등급은 가장 최근의 등급으로 기재.

○ 부채정보 : 공공기관 정상화대책에 따라 ‘부채 중점관리 대상기관’으로 지정된 기관의 최근 5년간(2010~2014년 말)의 부채총액, 증감 현황, 금융부채 현황, 장단기 금융부채 현황, 주요지표(부채비율, 차입금의존도) 등을 기재

- 부채 중점관리 대상기관 중 공기업은 2010~2014년 수치는 K-IFRS 기준 결산액을 기초로 산출한 것임.

부채 중점관리 대상기관 중 예금보험공사, 한국장학재단, 한국철도시설공단 등 준정부기관은 2012년 수치를 K-GAAP 및 K-IFRS 기준으로 모두 산출

2013년 결산부터 K-IFRS가 도입된 준정부기관의 연도간 비교가능성을 높이기 위해 2012년 수치를 K-GAAP 기준 수치 및 K-IFRS 기준 수치 모두를 제시함.

□ 보수수준 부문의 항목 구성을 살펴보면, 2개 세부항목으로 구성됨.

○ 임원 보수수준 : 최근 5년간(2010~2014년 말), 기관장, 상임감사 및 상임이사의 연봉 합계

기관장, 상임이사, 상임감사 등 상임임원에 대한 연봉은 연도말 결산기준으로 상임임원 개인에게 지급되는 총보수액을 의미함. 총보수액에는 기본급, 고정수당, 실적수당, 급여성 복리후생비, 경영평가 성과급, 기타 성과상여금 등이 모두 포함됨. 다만, 기관장이 비상임인 경우 기관장에게 지급되는 수당을 기재.

○ 직원 보수수준 : 최근 5년간(2010~2014년 말) 직원 1인당 평균 보수액, 신입사원 초임

신입사원은 대졸, 사무직, 군미필자, 무경력자를 기준으로 함. 신입사원이 경력직인 경우는 신입사원 초임을 기재하지 않음.

□ 외부평가결과 부문의 항목 구성을 살펴보면, 4개 세부항목으로 구성됨.

○ 기관 경영실적 평가결과 및 기관장 경영계획서 평가결과 : 최근 5년간(2010~2014년 말) 공공기관운영법 제15조, 제31조 및 제48조에 근거하여 기획재정부장관이 실시하는 기관 경영실적 평가결과와 기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과.

2010～2012년까지는 기관장 경영계획서 이행실적 평가결과이며 2013년은 기관장 경영성과협약제 도입기로 기관장에 대한 평가가 이루어지지 않음. 기타공공기관 중 기관장 경영계획서 이행실적 평가를 수검한 경우, 해당 결과를 편람에 기재하지 아니함.

- 2013년도는 기관장 경영계획서 평가가 실시되지 않았으므로 전 기관 모두 ‘해당없음(-)’로 기재.

- 2012년도 ｢공공기관 경영자율권 확대사업｣ 대상기관의 기관장 평가결과는 자율경영평가결과로 갈음.

한국가스공사, 인천국제공항공사, 한국지역난방공사, 한국공항공사

○ 고객만족도 조사결과 : 최근 5년간(2010~2014년 말) 공공기관운영법 제13조에 근거하여 공공기관운영위원회의 심의․의결을 거쳐 마련된 ｢공공기관 고객만족도 조사 기본계획｣에 따라 실시한 기획재정부 주관 통합 고객만족도 조사결과와 주무부처 주관 고객만족도 조사결과.

주무부처 주관으로 고객만족도 조사를 수검한 기관이라 할지라도 주무부처에서 기획재정부로 조사결과를 통보하지 아니하여 알리오시스템에 해당기관의 고객만족도 조사결과가 공시되지 않은 경우는 분석대상에서 제외하며 동 편람의 ‘Ⅱ. 기관별 현황’에 해당 결과를 기재하지 아니함.

○ 종합청렴도 측정결과 : 최근 5년간(2010~2014년 말) 국민권익위원회 주관 청렴도 측정결과 중 종합청렴도 등급.

<표 Ⅱ-> 기관별 현황 항목 구성도

구분	세부 작성항목	관련 알리오 공시항목
1. 기관개요	▪주무부처, 기관유형(평가유형), 기관장(임기)	01. 일반현황 17. 자본금 및 주주현황
	▪소재지(대표전화/홈페이지), 지방이전지역(예정시기)
	▪자본금 및 주주현황(납입자본금, 주주구성)
	▪설립근거, 설립연도, 설립목적, 주요연혁
	▪주요기능 및 역할
2. 인력 및 조직현황	▪임직원수	02. 임직원수
	▪신규채용 현황	04. 신규채용현황 및 유연근무현황
	▪조직현황(부설기관, 해외․지방조직 포함) 및 조직도	01. 일반현황
3. 경영현황	▪재무현황(고유계정, 기금계정)	12. 요약대차대조표 (또는 요약재무상태표)
	▪손익현황(고유계정, 기금계정)	13. 요약손익계산서 (또는 포괄손익계산서)
	▪수입․지출현황(고유계정, 기금계정)	14. 수입․지출현황
	▪신용등급
	▪부채정보 - 부채총액, 증감현황(부채 증가액, 부채 증가율), 금융부채 현황(금융부채, 기타부채, 금융부채 비중), 장단기 금융부채 현황(단기․장기 부채, 단기금융 부채 비중), 주요지표(부채비율, 차입금의존도)	36. 12개 주요기관의 상세 부채정보 * 12개 부채관리대상기관만 작성
4. 보수수준	▪임원(기관장, 감사, 이사)	05. 임원연봉
	▪직원(1인당 평균 보수액, 신입사원초임)	06. 직원평균보수
5. 외부 평가결과	▪기관 경영실적 평가결과	25. 경영실적 평가정보
	▪기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과
	▪고객만족도 조사결과	27. 고객만족도 조사결과
	▪종합청렴도 측정결과	* 국민권익위원회 주관 조사
주 : 밑줄 친 세부항목은 알리오의 경영공시 사항이 아니므로 기관에서 자체적으로 작성

기획재정부

01

한국조폐공사 (Korea Minting & Security Printing Corporation)

Ⅱ. 기관별 현황 _  ••

••  _ 2015 공공기관 현황편람

1. 기관개요

주무부처	기획재정부			기관유형 (평가유형)	준시장형 공기업 (공기업Ⅱ)
소재지	대전시 유성구 과학로 80-67 (1577-4321 / www.komsco.com)			기관장 (임 기)	김화동 (2014.04.09~2017.04.08)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	66억원	▪100%	-		-
설립근거	▪한국조폐공사법			설립연도	1951.10월
설립목적	▪은행권, 주화, 국채, 공채, 각종 유가증권 및 정부․지방자치단체 등이 사용할 특수제품의 제조(製造)와 그 밖에 이와 관련된 사업을 하게 함으로써 국민경제 발전에 이바지함을 목적으로 설립
주요 연혁	▪’51.10월 공사 창립(부산) ▪’88.06월 화폐박물관 개관 ▪’06.01월 서울사업본부 발족 ▪’07.07월 ID본부 발족 ▪’09.01월 마케팅 본부(구 서울사업본부) 폐지
주요기능 및 역할	▪화폐류 제조 : 은행권, 주화 ▪보안인쇄제품 제조 : 수표, 우표, 상품권, 증지, 증채권 등 ▪보안용지 제조 : 은행권 및 유가증권 등의 인쇄에 소요되는 용지 ▪특수압인 제품 제조 : 기념주화, 훈장, 메달, 금속공예품 등 ▪ID제품 제조․발급 : 주민등록증, 여권, 카드(발급․운영 시스템) 등 ▪위변조방지 관련제품 제조 : 위변조 방지용 보안요소, 위변조 감별기 및 인식기기 등 ▪해외 수출 : 은행권, 보안용지, 주화, 잉크 및 ID 카드 등

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	6	6	6	6	6
	비상임	6	6	6	6	6
직원	정원(b)	1,460	1,460	1,460	1,460	1,460
	현원(c)	1,471	1,431	1,406	1,382	1,355
임직원 총정원(a+b)		1,466	1,466	1,466	1,466	1,466
임직원 총 계(a+c)		1,4,77	1,437	1,412	1,388	1,361
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	36	21	19	63	83
	단시간	1	2	1	1	9
	기타	38	0	51	63	60
소속외인력		119	129	130	119	99
여성현원		270	271	269	270	262

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		3	14	24	17.75	52
시간선택제 인원수		0	0	6	10	12
사회 형평적 신규 채용	여성	0	4	6	0	9.5
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	0	6	5	3	8
	비수도권 지역인재	2	8	10	13	36.75
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	1	0	6	10.75	17

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		4이사, 15처․실․단, 3본부(화폐본부(경북), 제지본부(충남), ID본부(대전), 1연구원
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		96,653	96,484	110,093	135,002	149,887
		비유동		295,199	306,852	280,207	254,402	234,606
		자산총계		391,852	403,336	390,300	389,404	384,493
	부 채	유 동		59,274	45,856	58,543	50,842	57,198
		비유동		36,617	66,024	48,230	54,029	44,507
		부채총계		95,891	111,880	106,773	104,871	101,705
	자 본	자본금		6,623	6,623	6,623	6,623	6,623
		이외 계정과목		289,338	284,833	276,904	277,910	276,165
		자본총계		295,961	291,456	283,527	284,533	282,788
손익현황	매출			355,150	373,122	354,016	432,505	429,927
	영업이익			23,638	5,747	-2,138	2,467	5,735
	당기순이익			16,406	-455	-5,993	2,071	4,193
	(총포괄손익)			(14,876)	(-3,571)	(-6,591)	(1,006)	(-732)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	367,847	346,140	417,754	420,118
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	9,409	4,013	5,748	2,712
			소 계		377,256	350,153	423,502	422,830
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			0	0	0	0
		수입합계			377,256	350,153	423,502	422,830
	지출	인건비			77,357	110,866	125,240	140,696
		경상운영비			41,628	42,107	38,908	37,802
		사업비			189,135	177,959	255,946	238,180
		차입상환금			20,500	3,957	2,640	2,118
		기타			48,636	15,264	768	4,034
		지출합계			377,256	350,153	423,502	422,830

□ 신용등급

평가기관		2010	2011	2012	2013	2014	2015.현재
국내	한국신용평가	A1	A1	A1	-	-	-
	나이스신용평가	-	A1	A1	A1	A1	A1
	한국기업평가	A1	-	-	A1	A1	A1

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	215,804	219,522	229,458	236,939	189,981
	상임감사	126,181	130,106	135,451	138,535	135,630
	상임이사	163,795	179,665	168,851	160,226	139,058
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	67,892	73,192	74,864	78,519	81,569
	신입사원초임	25,268	29,430	30,266	30,471	33,971

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	우수(A)	양호(B)	보통(C)	양호(B)	우수(A)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	보통(C)	-	양호(B)	-	-
고객만족도 조사결과	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	보통 (3등급)	우수 (2등급)	우수 (2등급)	우수 (2등급)	우수 (2등급)

한국수출입은행 (The Export-Import Bank of Korea)

1. 기관개요

주무부처	기획재정부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울시 영등포구 은행로 38 (02-3779-6114 / www.koreaexim.go.kr)			기관장 (임 기)	이덕훈 (2014.03.06~2017.03.05)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	77,481억원	▪70.1%	▪15.0% - 한국은행		▪14.9% - 한국산업은행
설립근거	▪한국수출입은행법			설립연도	1976.07월
설립목적	▪수출입, 해외투자 및 해외자원개발 등 대외 경제협력에 필요한 금융을 제공함으로써 국민경제의 건전한 발전을 촉진
주요 연혁	▪’77.01월 수출보험업무(정부대행사업) 취급 개시 ▪’87.06월 대외경제협력기금 업무 수탁 ▪’91.03월 남북협력기금 업무 수탁 ▪’92.07월 한국수출보험공사(신설, 現 한국무역보험공사)로 수출보험업무 이관 ▪’03.09월 남북간 청산결제은행 지정
주요기능 및 역할	▪수출입과 해외투자 및 해외자원개발 등에 필요한 금융 제공 ▪대외경제협력기금(기획재정부)의 운용․관리 ▪남북협력기금(통일부)의 운용․관리

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	4	4	5	5	5
	비상임	2	2	2	2	2
직원	정원(b)	657	697	785	845	892
	현원(c)	682	695	738	799	880
임직원 총정원(a+b)		661	701	790	850	897
임직원 총 계(a+c)		686	699	743	804	885
무기계약직	정원	0	1	1	1	1
	현원	0	1	1	1	1
비정규직	기간제	20	24	27	25	31
	단시간	0	1	1	2	5
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		126	136	140	148	175
여성현원		194	215	235	273	311

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		15	54	142	79	59
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	7	27	70	40	19
	장애인	0	1	3	5	1
	이공계 전공자	0	6	18	7	6
	비수도권 지역인재	2	7	29	17	9
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	4	6	3

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		9본부 3단 1연구소 19부 21실 96팀
지 사	국 내	10국내지점 3국내출장소
	해 외	21국외사무소

◖조 직 도◗

3. 경영현황

※ 재무현황, 손익현황 및 수입․지출현황은 기관 고유계정과 「국가재정법」에 따라 설치된 기금과 관련된 기금계정(고유계정과 별도 결산)을 구분. 다만, 위탁관리하는 기금계정은 재무현황과 손익현황만 작성.

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황 한국수출입은행과 한국주택금융공사의 2010～2011년도 재무현황은 알리오에 공시된 ‘요약대차대조표’ 내용을 K-IFRS 계정과목 기준으로 재구성한 것으로 알리오 공시내용과 일부 다름.	자산	금융자산		46,024,142	54,204,734	53,807,954	60,116,082	71,986,698
		기타자산		665,340	928,609	1,153,499	1,287,711	1,613,457
		자산총계		46,689,482	55,133,343	54,961,453	61,403,793	73,600,155
	부 채	금융부채		38,796,711	46,243,616	45,407,258	51,616,547	62,851,853
		보험부채		0	0	0	0	0
		기타부채		1,369,885	1,380,427	476,287	537,677	844,456
		부채총계		40,166,596	47,624,043	45,883,545	52,154,224	63,696,3
	자 본	자본금		5,158,755	6,258,755	7,138,055	7,238,055	7,748,055
		이외 계정과목		1,364,131	1,250,545	1,939,853	2,011,514	2,155,791
		자본총계		6,522,886	7,509,300	9,077,908	9,249,569	9,903,846
손익현황	매출			4,085,186	4,125,127	5,081,852	5,559,021	5,338,601
	영업이익			95,072	145,685	498,280	87,366	97,216
	당기순이익			66,703	146,802	390,834	76,557	85,339
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(175,563)	(105,988)	(144,307)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	26,280,578	30,388,613	37,876,209	54,132,595
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		26,280,578	30,388,613	37,876,209	54,132,595
		기타사업수입			14,479	13,753	14,027	10,703
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			1,100,000	879,300	100,000	130,000
		차입금			21,125,630	19,637,456	19,248,647	24,353,457
		기타			1,610,027	2,707,643	2,134,083	1,432,027
		수입합계			50,130,714	53,626,765	59,372,966	80,058,782
	지 출	인건비			67,775	74,142	82,757	82,757
		경상운영비			65,130	108,226	81,680	87,278
		사업비			31,488,295	29,872,461	46,537,980	62,600,976
		차입상환금			14,785,517	20,527,358	11,221,746	15,904,990
		기타			3,723,997	3,044,578	1,448,803	1,382,781
		지출합계			50,130,714	53,626,765	59,372,966	80,058,782

□ 기금계정

① 남북협력기금 (위탁관리)

(단위 : 백만원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
재무현황 (국가회계기준 적용 재정상태표)	자 산	3,746,250	3,769,507	3,696,884	3,674,704	3,617,002
	부 채	2,276,891	2,386,231	2,382,797	2,382,506	2,322,157
	순자산	1,469,359	1,383,276	1,314,087	1,292,198	1,294,845
손익현황 (국가회계기준 적용 재정운영표)	프로그램순원가	33,782	25,052	32,685	33,105	58,354
	관리운영비	78	84	72	111	61
	비배분 비용	139,821	113,500	193,548	123,842	100,213
	비배분 수익	48,899	56,299	41,961	41,325	69,504
	재정운영순원가	124,782	82,337	184,344	115,733	89,123
	비교환수익 등	1	2	2	213	0
	재정운영결과	124,781	82,335	184,342	115,520	89,123

② 대외경제협력기금 (위탁관리)

(단위 : 백만원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
재무현황 (국가회계기준 적용 재정상태표)	자 산	2,652,375	2,808,797	3,130,942	3,388,399	3,632,035
	부 채	83,755	44,431	181,025	337,314	331,853
	순자산	2,568,620	2,764,366	2,949,917	3,051,084	3,300,182
손익현황 (국가회계기준 적용 재정운영표)	프로그램순원가	-26,597	108,199	128,364	212,270	205,975
	관리운영비	0	0	0	0	0
	비배분 비용	19,366	7,380	12,724	17,739	26,146
	비배분 수익	33,997	18,154	26,399	21,172	24,523
	재정운영순원가	-41,228	97,425	114,689	208,837	207,598
	비교환수익 등	0	0	0	0	0
	재정운영결과	-41,228	97,425	114,689	208,837	207,598

□ 신용등급

평가기관			2010	2011	2012	2013	2014	2015.현재
국내	한국신용평가		AAA(S)	AAA(S)	AAA(S)	AAA(S)	AAA(S)	AAA(S)
	나이스신용평가		AAA(S)	AAA(S)	AAA(S)	AAA(S)	AAA(S)	AAA(S)
	한국기업평가		AAA(S)	AAA(S)	AAA(S)	AAA(S)	AAA(S)	AAA(S)
해외	Moody's	신용등급	A1(S)	A1(S)	Aa3(S)	Aa3(S)	Aa3(S)	Aa3(P)
		독자신용등급 (정부보증 제외)	A1(S)	A1(S)	ba1	ba1	ba1	ba1
	S&P	신용등급	A(S)	A(S)	A+(S)	A+(S)	A+(S)	A+(P)
		독자신용등급 (정부보증 제외)	bbb	bbb	bbb	bb	bb	bb
	Fitch	신용등급	A+(S)	A+(S)	AA-(S)	AA-(S)	AA-(S)	AA-(S)
		독자신용등급 (정부보증 제외)	-	-	-	-	-	-

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	431,788	492,595	483,394	533,254	362,296
	상임감사	245,195	265,025	276,817	285,759	275,342
	상임이사	252,278	329,576	338,570	311,941	256,155
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	85,911	92,476	93,382	92,952	90,667
	신입사원초임	31,160	34,428	40,369	40,643	41,249

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	매우우수 (1등급)	매우우수 (1등급)	우수 (2등급)	매우우수 (1등급)	보통 (3등급)

한국투자공사 (Korea Investment Corporation)

1. 기관개요

주무부처	기획재정부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울시 중구 퇴계로 100 스테이트타워 남산 17,18층 (02-2179-1000 / www.kic.go.kr)			기관장 (임 기)	안홍철 (2013.12.05~2016.12.04)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	1,000억원	▪100%	-		-
설립근거	▪한국투자공사법			설립연도	2005.07월
설립목적	▪정부와 한국은행, 공공기금 등으로부터 위탁받은 자산의 운용업무를 효율적으로 수행하여 금융산업의 발전에 기여
주요 연혁	▪’05.07월 한국투자공사(KIC) 출범 ▪’06.06월・10월 한국은행 및 기획재정부와 자산위탁계약 체결 ▪’06.11월 글로벌 채권 간접투자를 시작으로 주식 간접투자(‘07.04월), 채권 직접투자(‘07.08월), 주식 직접투자(’08.03월), 대체투자(‘09.08월)를 개시함. ▪’10.07월 뉴욕지사, ’11.12월 런던지사 개소 ▪’14.02월 리서치센터 설립
주요기능 및 역할	▪외환보유고 등 위탁자산의 효율적 운용 ▪장기적으로 물가상승률을 초과하는 수익 창출로 국가자산의 대외구매력 보존 및 증대 ▪국내․외 금융기관과의 교류ㆍ협력을 통한 국내 금융산업 선진화 주도 ▪글로벌 투자전문인력의 양성 ▪공공부문 해외투자의 중심축 역할 수행

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	5	5	5	5	5
	비상임	0	0	0	0	0
직원	정원(b)	70	86	115	136	161
	현원(c)	82	82	112	135	157
임직원 총정원(a+b)		75	91	120	141	166
임직원 총 계(a+c)		87	87	117	140	162
무기계약직	정원	0	0	0	5	11
	현원	0	0	2	5	9
비정규직	기간제	10	13	11	13	40
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		3	3	2	1	3
여성현원		21	20	30	38	45

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		13	6	40	25	34
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	3	1	12	8	10
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	3	0	9	2	7
	비수도권 지역인재	2	1	3	2	2
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		3본부, 1센터, 10실, 9팀
지 사	국 내	-
	해 외	뉴욕 및 런던 지사

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		161,043	164,469	184,138	206,577	235,343
		비유동		5,218	5,171	6,289	7,524	30,911
		자산총계		166,261	169,640	190,427	214,101	266,254
	부 채	유 동		25,449	17,932	25,570	31,410	44,660
		비유동		2,163	267	877	1,682	1,599
		부채총계		27,612	18,199	26,447	33,092	46,259
	자 본	자본금		100,000	100,000	100,000	100,000	100,000
		이외 계정과목		38,649	51,441	63,980	81,009	119,995
		자본총계		138,649	151,441	163,980	181,009	219,995
손익현황	매출			80,460	90,902	109,643	141,137	189,803
	영업이익			21,460	21,263	24,550	32,242	66.901
	당기순이익			16,328	16,092	19,228	24,730	51,386
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	82,305	101,542	133,788	180,354
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	8,488	8,100	7,349	9,448
			소 계		90,793	109,642	141,137	189,802
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			112,779	136,717	179,127	158,296
		수입합계			203,572	246,359	320,264	348,098
	지출	인건비			11,331	14,897	17,802	23,111
		경상운영비			18,030	21,844	25,464	36,465
		사업비			46,199	55,604	74,148	80,869
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			128,012	154,014	202,850	207,653
		지출합계			203,572	246,359	320,264	348,098

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	391,184	330,590	492,948	385,483	407,500
	상임감사	251,648	234,489	277,177	288,097	295,163
	상임이사	263,347	282,338	339,985	282,950	293,208
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	93,548	94,887	100,411	100,769	110,344
	신입사원초임	26,855	30,254	35,801	37,339	41,765

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	-	-	-
종합청렴도 측정결과	-	-	보통 (3등급)	우수 (2등급)	우수 (2등급)

교육부

02

사립학교교직원연금공단 (Teachers’Pension)

1. 기관개요

주무부처	교육부			기관유형 (평가유형)	기금관리형 준정부기관 (기금관리형)
소재지	전라남도 나주시 문화로 245 (빛가람동) (061-338-0000 / www.tp.or.kr)			기관장 (임 기)	김화진 (2014.02.21~2017.02.20)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪사립학교교직원연금법 제4조			설립연도	1974.01월
설립목적	▪사립학교교직원연금공단은 사립학교에 근무하는 교직원 및 그 가족의 경제적 생활 안정과 복지 증진을 위해 마련된 연금제도를 효율적으로 관리, 운영하기 위함.
주요 연혁	▪’74.01월 공단 설립 ▪’75.01월 교원 연금업무 개시 ▪’78.01월 사무직원 연금업무 개시 ▪’10.01월 부담금 및 급여산정기준 변경 등 연금법 개정법률 시행 ▪’12.01월 비용부담률 조정(13.4%→14.0%)
주요기능 및 역할	▪부담금의 징수 ▪각종 급여의 결정과 지급 ▪교직원의 후생․복지증진을 위하여 필요하다고 인정되는 사업 ▪기금증식을 위한 예탁․신탁․유가증권투자 및 안전성이 보장된 수익사업과 소유부동산을 이용하여 직접 운영하는 사업 ▪교직원의 복지증진에 필요한 사업으로서 국가가 공단에 위탁하는 사업 ▪기타 사립학교교직원연금 관리에 부수되는 사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	4	4	4	4	4
	비상임	6	6	6	6	6
직원	정원(b)	183	183	191	196	198
	현원(c)	180	183	191	188	193
임직원 총정원(a+b)		187	187	195	200	202
임직원 총 계(a+c)		184	187	195	192	197
무기계약직	정원	0	0	0	2	2
	현원	2	2	3	2	2
비정규직	기간제	9	11	14	19	20
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		25	36	31	30	28
여성현원		41	46	47	44	48

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		12	7	13	12	15
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	8	5	1	2	6
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	0	0	2	1	3
	비수도권 지역인재	2	3	2	1	7
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	2
	고졸인력	0	2	1	1	1

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2본부 1관리단 8실 20팀 1연구소
지 사	국 내	7지부(호남지부, 서울지부, 경인지부, 강원지부, 대전지부, 대구지부, 부산지부)
	해 외	-

◖조 직 도◗

감  사

이사회

연금운영위원회

급여재심위원회

급여심의회

이사장

서울지부

대전지부

연금사업본부

리스크관리실

기획조정실

총무팀

해외투자1팀

운용지원팀

투자전략팀

채권운용팀

경영관리본부

자금운용관리단

감사실

연금제도연구소

전략기획팀

경영개선팀

정책협력팀

재무팀

인사팀

성과평가팀

가입자관리팀

재해보상팀

CS총괄팀

고객상담팀

연금운영실

해외투자2팀

주식운용팀

대체투자팀

인재경영실

경영지원실

호남지부

고객지원실

부산지부

강원지부

대구지부

경인지부

정보지원실

홍보팀

급여관리팀

3. 경영현황

※ 재무현황, 손익현황 및 수입․지출현황은 기관 고유계정과 「국가재정법」에 따라 설치된 기금과 관련된 기금계정(고유계정과 별도 결산)을 구분. 다만, 위탁관리하는 기금계정은 재무현황과 손익현황만 작성.

□ 기금계정

① 사립학교교직원연금기금 (직접관리)

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
재무현황 (국가회계기준 적용 재정상태표)	자 산			11,988,499	12,867,332	14,206,980	15,067,998	15,717,173
	부 채			48,550	82,093	817,266	858,588	897,359
	순자산			11,939,949	12,785,239	13,389,714	14,209,410	14,819,814
손익현황 (국가회계기준 적용 재정운영표)	프로그램순원가			-467,917	-505,016	-727,113	-453,750	-314,709
	관리운영비			9,892	12,113	10,581	12,678	14,771
	비배분 비용			50,736	139,115	248,959	170,289	195,194
	비배분 수익			599,876	583,237	573,669	550,711	826,779
	재정운영순원가			-1,007,165	-937,025	-1,041,242	-821,494	-931,523
	비교환수익 등			-23	-434	9	-5	-51
	재정운영결과			-1,007,142	-936,591	-1,041,251	-821,489	-931,472
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접 지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	2,174,194	2,433,924	2,220,669	2,514,814
				부대수입	0	0	0	0
			간접 지원	사업수입	4,385,321	4,976,590	4,778,045	7,926,461
				위탁수입	82,660	20,501	37,489	26,762
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	2,218	759	671	977
			소 계		6,644,393	7,431,774	7,036,874	10,469,014
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			0	0	0	0
		수입합계			6,644,393	7,431,774	7,036,874	10,469,014
	지출	인건비			13,397	14,035	14,058	14,566
		경상운영비			57,513	61,462	59,838	57,715
		사업비			3,307,905	3,468,825	3,637,858	3,801,495
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			3,265,578	3,887,452	3,325,120	6,595,238
		지출합계			6,644,393	7,431,774	7,036,874	10,469,014

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	146,257	152,028	158,162	148,934	120,765
	상임감사	117,006	111,298	115,651	130,414	96,612
	상임이사	116,517	134,840	126,039	118,700	96,252
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	59,162	61,284	61,852	62,335	60,950
	신입사원초임	27,188	29,500	32,172	33,036	34,561

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	우수(A)	양호(B)	보통(C)	미흡(D)	보통(C)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	양호(B)	-	보통(C)	-	-
고객만족도 조사결과	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	보통 (3등급)	보통 (3등급)	우수 (2등급)	우수 (2등급)	미흡 (4등급)

한국교육학술정보원 (Korea Education and Research Information Service)

1. 기관개요

주무부처	교육부			기관유형 (평가유형)	위탁집행형 준정부기관 (강소형)
소재지	대구광역시 동구 동내로 64(동내동) KERIS 빌딩 (053-714-0114 / www.keris.or.kr)			기관장 (임 기)	임승빈 (2012.11.29~2015.11.28)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪한국교육학술정보원법			설립연도	1999.04월
설립목적	▪교육과 학술연구에 필요한 정보를 조사․수집․제작하고, 교육정보제공체제를 구축․운영함으로써, 교육 및 학술연구의 질적 수준을 높여 국가교육의 발전에 이바지함
주요 연혁	▪’01.03월 교육학술분야 종합정보센터 지정(정보통신부) ▪’02.04월 전국단위 교육행정정보시스템 중앙총괄센터 지정(교육인적자원부) ▪’11.07월 이러닝 진흥 전담기관 지정(이러닝 산업발전법 개정) ▪’13.10월 대구혁신도시 이전 완료 ▪’14.02월 교육행정정보시스템 주요정보통신기반시설 지정
주요기능 및 역할	▪국가 및 지방자치단체의 교육․학술정보화 연구 및 정책에 대한 지원 ▪교육정보 제공 체제의 구축 및 관리․운영 ▪국가 차원의 지식생산물 수집․관리․유통․서비스 ▪국가단위 교육행․재정정보화 추진 및 교육행정 관련 대국민서비스 구축․운영 ▪교육(행정)기관의 정보보안․개인정보보호 및 행정전자서명 인증업무 및 인증체계 구축 지원 ▪교육ㆍ학술정보화 관련 표준화ㆍ품질관리 및 국제교류ㆍ협력․컨설팅 등

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	9	9	9	9	9
직원	정원(b)	153	160	167	177	184
	현원(c)	144	154	156	156	173
임직원 총정원(a+b)		154	161	168	178	185
임직원 총 계(a+c)		145	155	157	157	174
무기계약직	정원	0	0	0	19	19
	현원	4	8	5	13	15
비정규직	기간제	35	41	70	81	69
	단시간	0	3	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		36	39	37	42	42
여성현원		39	43	47	43	45

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		7	15	11	22	12
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	5	5	5	9	6
	장애인	1	0	0	2	0
	이공계 전공자	1	7	5	11	4
	비수도권 지역인재	2	6	6	15	7
	이전지역 지역인재	0	0	1	4	4
	고졸인력	1	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		5본부 2단 1실
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

																		원 장
	감사실
경영기획 본부						교육정보 본부						학술연구 정보본부							교육행재정 정보본부					정보기반 본부			글로벌정책 연구단			행정 지원단

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		22,159	18,087	11,896	2,390	1,171
		비유동		1,992	8,076	15,188	13,083	12,966
		자산총계		24,151	26,163	27,084	15,473	14,137
	부 채	유 동		17,749	15,157	24,407	1,769	1,257
		비유동		4,345	8,989	2,852	2,348	2,370
		부채총계		22,094	24,146	27,259	4,117	3,627
	자 본	자본금		1	1	1	1	1
		이외 계정과목		2,056	2,016	-175	11,355	10,509
		자본총계		2,057	2,017	-174	11,356	10,510
손익현황	매출			82,661	82,260	101,872	85,495	85,001
	영업이익			114	-205	-264	-439	-1,191
	당기순이익			381	-40	76	11,788	-683
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(-361)	(11,531)	(-846)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	29,886	29,886	37,046	30,999
				보조금	64,555	86,099	77,670	81,833
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	297	296	109	36
			간접지원	사업수입	234	291	145	22
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		94,972	116,572	114,970	112,890
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			2,259	0	0	0
		기타			5,175	19,867	30,669	1,808
		수입합계			102,406	136,439	145,639	114,698
	지출	인건비			10,475	11,652	11,937	12,605
		경상운영비			1,780	2,492	2,581	2,573
		사업비			69,939	90,681	75,217	73,595
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			20,212	31,614	55,904	25,925
		지출합계			102,406	136,439	145,639	114,698

□ 신용등급

평가기관		2010	2011	2012	2013	2014	2015.현재
국내	나이스신용평가	-	-	BBB-	-	-	-

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	146,357	152,228	171,959	177,302	178,732
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	59,142	62,998	63,932	65,143	65,298
	신입사원초임	24,835	32,099	27,085	31,214	33,582

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	우수(A)	우수(A)	우수(A)	우수(A)	양호(B)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	보통(C)	-	-	-	보통
고객만족도 조사결과	보통 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	미흡 (4등급)	보통 (3등급)	우수 (2등급)	우수 (2등급)	우수 (2등급)

한국장학재단 (Korea Student Aid Foundation)

1. 기관개요

주무부처	교육부			기관유형 (평가유형)	위탁집행형 준정부기관 (강소형)
소재지	서울특별시 중구 통일로 10(남대문로 5가) 연세세브란스빌딩 24층 (1599-2000 / www.kosaf.go.kr) * 지방이전지역 : 대구 (’15.11월 예정)			기관장 (임 기)	곽병선 (2013.05.24~2016.05.23)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪한국장학재단 설립 등에 관한 법률			설립연도	2009.05월
설립목적	▪학자금대출 및 장학사업 등을 효율적으로 운영하여 경제적 여건과 관계없이 의지와 능력만 있으면 누구나 고등교육의 기회를 가질 수 있도록 지원함으로써 국가와 사회가 필요로 하는 인재육성에 기여함
주요 연혁	▪’09.02월 한국장학재단 설립 등에 관한 법률 공포 및 한국장학재단 설립준비위원회 발족 ▪’09.05월 한국장학재단 설립 ▪’09.07월 한국장학재단 학자금 직접대출 실시 ▪’10.01월 든든학자금(취업 후 학자금 상환제도)실시 ▪’12.01월 등록금 부담 완화를 위한 국가장학금 사업 실시
주요기능 및 역할	▪국가장학사업 수행(국가장학금, 우수학생장학금, 근로장학금) ▪학자금대출사업 수행(든든학자금, 일반상환학자금 등) ▪인재육성지원 프로그램 운영(지도자급 멘토링, 지식봉사 등) ▪학자금 재원 조성을 위한 장학재단채권 발행 및 기부금 모집․관리 ▪대학생 기숙사 등 학생복지 시설 등의 설치․운영

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	4	4	4	4	4
	비상임	9	9	9	9	8
직원	정원(b)	186	186	212	227	235
	현원(c)	172	181	210	220	229.5
임직원 총정원(a+b)		190	190	216	231	239
임직원 총 계(a+c)		176	185	214	224	233.5
무기계약직	정원	0	0	0	0	39
	현원	0	3	8	22	35
비정규직	기간제	58	51	71	79	95
	단시간	10	2	0	1	1
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		414	1,111	366	446	636
여성현원		50	50	62	70	73.5

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		72	22	38	18	11.5
시간선택제 인원수		0	0	0	0	3
사회 형평적 신규 채용	여성	22	4	15	12	5.5
	장애인	2	0	0	0	0
	이공계 전공자	23	6	7	0	3
	비수도권 지역인재	21	4	12	10	2.5
	이전지역 지역인재	2	1	0	1	0.5
	고졸인력	0	0	7	4	2

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		3본부 15부서(5실 10부)
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

※ 재무현황, 손익현황 및 수입․지출현황은 기관 고유계정과 「국가재정법」에 따라 설치된 기금과 관련된 기금계정(고유계정과 별도 결산)을 구분. 다만, 위탁관리하는 기금계정은 재무현황과 손익현황만 작성.

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		785,398	1,851,589	1,552,101	1,320,261	1,545,770
		비유동		3,930,799	5,930,728	6,980,589	8,385,162	10,190,281
		자산총계		4,716,197	7,782,317	8,532,690	9,705,423	11,736,051
	부 채	유 동		713,196	1,410,097	1,043,450	958,254	1,716,845
		비유동		3,601,467	5,360,729	6,601,872	8,036,274	9,281,337
		부채총계		4,314,663	6,770,826	7,645,322	8,994,528	10,998,182
	자 본	자본금		262,539	789,099	1	1	1
		이외 계정과목		138,995	222,392	887,367	710,894	737,868
		자본총계		401,534	1,011,491	887,368	710,895	737,869
손익현황	매출			442,951	1,264,376	2,562,774	3,513,194	4,353,557
	영업이익			88,705	101,937	434,611	476,512	596,168
	당기순이익			88,829	92,360	38,704	139,877	79,313
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(38,199)	(95,271)	(79,515)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	713,593	1,931,906	2,810,642	3,709,049
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	689,611	1,044,131	1,678,835	2,093,278
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	29,324	31,747	27,808	16,242
			소 계		1,432,528	3,007,784	4,517,285	5,818,569
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			2,340,000	2,590,000	2,330,000	3,050,000
		기타			627,986	650,254	343,918	130,862
		수입합계			4,400,514	6,248,038	7,191,203	8,999,431
	지출	인건비			15,011	18,252	18,473	20,047
		경상운영비			14,017	13,479	18,736	17,902
		사업비			3,549,915	4,511,223	5,555,543	7,254,291
		차입상환금			448,103	1,332,681	1,284,748	1,511,772
		기타			373,468	372,403	313,703	195,419
		지출합계			4,400,514	6,248,038	7,191,203	8,999,431

□ 기금계정

① 학자금대출신용보증기금 (위탁관리)

(단위 : 백만원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
재무현황 (국가회계기준 적용 재정상태표)	자 산	853,049	-	-	-	-
	부 채	304,219	-	-	-	-
	순자산	548,830	-	-	-	-
손익현황 (국가회계기준 적용 재정운영표)	프로그램순원가	85,367	-	-	-	-
	관리운영비	6,924	-	-	-	-
	비배분 비용	729	-	-	-	-
	비배분 수익	40,046	-	-	-	-
	재정운영순원가	52,974	-	-	-	-
	비교환수익 등	8,547	-	-	-	-
	재정운영결과	44,427	-	-	-	-

② 국가장학기금 (위탁관리)

(단위 : 백만원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
재무현황 (국가회계기준 적용 재정상태표)	자 산	125,586	-	-	-	-
	부 채	115,685	-	-	-	-
	순자산	9,901	-	-	-	-
손익현황 (국가회계기준 적용 재정운영표)	프로그램순원가	590,361	-	-	-	-
	관리운영비	2,001	-	-	-	-
	비배분 비용	109	-	-	-	-
	비배분 수익	9,729	-	-	-	-
	재정운영순원가	582,742	-	-	-	-
	비교환수익 등	592,392	-	-	-	-
	재정운영결과	-9,650	-	-	-	-

□ 신용등급

평가기관			2010	2011	2012	2013	2014	2015.현재
해외	Moody's	신용등급	A1(S)	A1(S)	Aa3(S)	Aa3(S)	Aa3(S)	Aa3(P)
		독자신용등급 (정부보증 제외)	-	-	-	-	-	-
	Fitch	신용등급	A+(S)	A+(S)	AA-(S)	AA-(S)	AA-(S)	AA-(S)
		독자신용등급 (정부보증 제외)	-	-	-	-	-	-

□ 부채정보

준정부기관에 적용되는 회계기준이 2013년 결산부터 K-GAAP(일반기업회계기준)에서 K-IFRS(한국채택 국제회계기준)로 변경된 바, 2012년과 2013년 부채정보를 단순 비교하기 어려워짐. 2012년과 2013년 부채정보 비교 시, 회계기준변경에 따른 왜곡현상을 최소화하기 위해 2012년 부채정보(부채총액, 금융부채현황, 장단기 금융부채 현황, 주요지표)를 K-GAAP 적용(2012(K))과 K-IFRS 적용(2012(I))으로 구분하여 자료 작성

(단위 : 억원, %)

구분		2010	2011	2012(K)	2012(I) 2012(I)에 기재된 부채증가액은 2012년 K-GAAP 적용 부채액과 K-IFRS 적용 부채액간의 차이(회계기준 변경에 따른 부채액 차이)이며 부채증가율은 2012(I) 부채증가액(회계기준 변경에 따른 부채액 차이)을 2012년 K-GAAP 기준 부채액(2012(K))으로 나눈 수치임	2013	2014
부채 총액(a)		43,147	67,708	83,754	76,453	89,945	109,982
증감 현황	부채 증가액(b)	26,798	24,561	16,046	-7,301	13,492	20,037
	부채 증가율(b/전년도a)	163.9	56.9	23.7	-8.7	17.6	22.3
금융부채 현황	금융부채(c)	37,611	59,105	74,751	74,736	87,631	108,422
	기타부채	5,536	8,603	9,003	1,717	2,314	1.560
	금융부채 비중(c/a)	87.2	87.3	89.3	97.8	97.4	98.6
장단기 금융부채 현황	단기부채(d)	1,600	8,300	9,600	9,600	8,600	16,000
	장기부채	36,011	50,805	65,151	65,136	79,031	92,422
	단기금융부채 비중(d/c)	4.3	14.0	12.8	12.8	9.8	14.8
주요 지표	부채비율(부채/자본)	※ 정책자금 융자사업 수행기관 또는 자본잠식 등으로 일괄비교가 곤란하여 산출하지 아니함
	차입금의존도 (금융부채/총자산)	79.7	75.9	81.7	87.6	90.3	92.4

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	107,542	155,175	203,076	275,043	246,361
	상임감사	86,034	113,816	162,460	194,995	192,741
	상임이사	86,034	134,464	181,094	203,346	197,089
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	59,180	66,312	70,042	67,492	70,620
	신입사원초임	33,978	36,891	38,709	38,738	40,204

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	우수(A)	양호(B)	보통(C)	양호(B)	양호(B)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	보통(C)	보통(C)	양호(B)	-	보통
고객만족도 조사결과	보통 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	미흡 (4등급)	매우미흡 (5등급)	우수 (2등급)	미흡 (4등급)	보통 (3등급)

강릉원주대학교치과병원 (Gangneung-Wonju National University Dental Hospital)

1. 기관개요

주무부처	교육부			기관유형	기타공공기관
소재지	강원도 강릉시 죽헌길 7 (033-640-3114 / www.gwnudh.or.kr)			기관장 (임 기)	엄흥식 (2013.04.02~2016.04.01)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪국립대학치과병원설치법			설립연도	1997.12월
설립목적	▪교육법에 의한 치의학 및 치의학 관련학문에 관한 교육, 연구와 진료를 통하여 치의학 발전을 도모하고 국민보건 향상에 이바지
주요 연혁	▪’97.05월 강릉대학교치과병원 법인설립 등기 ▪’97.11월 병원개설 허가 승인 ▪’97.12월 병원개원 ▪’04.01월 보건복지부 수련치과병원지정 ▪’10.04월 강릉원주대학교치과병원으로 명칭 변경
주요기능 및 역할	▪치의학계 임상교육 ▪전공의 수련 및 의료요원의 훈련 ▪치의학계의 관련 연구 ▪진료사업 ▪임상연구 ▪기타 국민보건 향상에 필요한 사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	2	2	2	2	2
	비상임	8	8	8	8	8
직원	정원(b)	188	188	188	188	188
	현원(c)	126	135	129	131	134
임직원 총정원(a+b)		190	190	190	190	190
임직원 총 계(a+c)		128	137	131	133	136
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	3	1	3	4	5
비정규직	기간제	14	11	13	9	6
	단시간	0	0	0	0	3
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		5	6	6	6	6
여성현원		59	61	57	62	57

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		13	25	14	21	18
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	6	12	5	10	1
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	0	0	0	0	0
	비수도권 지역인재	11	25	14	18	18
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		1처 1부 2실 1연구소
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		1,532	3,762	1,076	1,412	2,088
		비유동		2,914	3,431	4,552	5,433	4,079
		자산총계		4,446	7,193	5,628	6,845	6,167
	부 채	유 동		1,491	1,263	1,329	1,530	1,621
		비유동		1,748	1,956	2,212	2,538	2,997
		부채총계		3,239	3,219	3,540	4,068	4,618
	자 본	자본금		13,799	17,799	17,799	19,799	19,799
		이외 계정과목		-12,593	-13,825	-15,711	-17,022	-18,250
		자본총계		1,206	3,974	2,088	2,777	1,549
손익현황	매출			8,014	7,970	7,659	8,538	9,575
	영업이익			-116	-1,360	-1,966	-1,373	-1,387
	당기순이익			-91	-1,233	-1,887	-1,310	-1,222
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	4,000	0	2,000	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		4,000	0	2,000	0
		기타사업수입			8,026	7,578	8,588	9,242
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			773	2,998	332	624
		수입합계			12,799	10,576	10,920	9,866
	지출	인건비			3,144	3,663	3,561	3,625
		경상운영비			2,718	2,485	3,022	3,097
		사업비			3,743	4,096	3,713	2,036
		차입상환금			196	0	0	0
		기타			2,998	332	624	1,108
		지출합계			12,799	10,576	10,920	9,866

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	85,389	85,932	85,475	84,714	84,307
	상임감사	69,904	71,420	72,948	76,420	77,020
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	33,638	29,003	30,852	31,898	33,579
	신입사원초임	15,778	16,550	16,965	17,490	18,159

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	미흡 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	미흡 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	매우우수 (1등급)	- 2014년도 공공의료기관 청렴도 측정결과 발표 시, 국민권익위원회가 유형 내 기관수가 적은 치과대학병원 유형(강릉원주대학교치과병원, 부산대학교치과병원, 서울대학교치과병원)의 청렴도 측정결과를 별도 발표하지 아니한 바(국민권익위원회, □2014년도 공공의료기관 청렴도 측정결과(2015.1.14.일자)□ 보도자료), 강릉원주대학교치과병원의 2014년도 종합청렴도 측정결과를 동 편람에서 기재하지 않음.

강원대학교병원 (Kangwon National University Hospital)

1. 기관개요

주무부처	교육부			기관유형	기타공공기관
소재지	강원도 춘천시 백령로 156 (033-258-2000 / www.knuh.or.kr)			기관장 (임 기)	주진형 (2012.07.12~2015.07.11)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪국립대학병원설치법			설립연도	2000.05월
설립목적	▪의학에 대한 교육․연구․진료를 통하여 의학발전을 도모하고 국민보건향상에 이바지함
주요 연혁	▪’97.03월 강원대학교 의과대학 신설 ▪’00.05월 강원대학교병원 개원 ▪’11.11월 강원지역암센터, 노인보건의료센터 개소(459병상) ▪’13.03월 어린이병원 개원(543병상) ▪’15.05월 566병상 변경허가
주요기능 및 역할	▪진료사업 ▪전공의 수련 ▪임상연구 ▪의학계 학생 임상교육 ▪의학계관련 연구 ▪기타 국민보건 향상에 필요한 사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	2	2	2	2	2
	비상임	8	8	8	8	10
직원	정원(b)	579	667	763	784	845
	현원(c)	529	586	671	730	760
임직원 총정원(a+b)		581	669	765	786	847
임직원 총 계(a+c)		531	588	673	732	762
무기계약직	정원	0	0	0	0	120
	현원	0	0	8	29	87
비정규직	기간제	118	132	104	110	122
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		38	38	64	78	78
여성현원		312	349	408	456	478

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		103	131	142	162	123
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	68	93	91	115	82
	장애인	0	1	0	0	0
	이공계 전공자	1	4	1	4	0
	비수도권 지역인재	83	110	114	147	90
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	2	12	0	6	2

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		1처 1국 2실 3연구소 4센터 1어린이병원
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		27,199	24,547	17,504	26,729	32,612
		비유동		58,696	74,580	105,248	106,533	108,242
		자산총계		85,895	99,127	122,752	133,262	140,854
	부 채	유 동		13,926	15,706	19,449	19,327	22,200
		비유동		13,682	21,373	42,667	49,442	48,646
		부채총계		27,608	37,079	62,116	68,769	70,846
	자 본	자본금		75,671	82,471	88,171	95,561	103,451
		이외 계정과목		-17,384	-20,423	-27,535	-31,068	-33,443
		자본총계		58,287	62,048	60,636	64,493	70,008
손익현황	매출			55,878	60,574	68,576	83,571	94,224
	영업이익			-3,872	-5,609	-7,831	-5,083	-3,278
	당기순이익			625	-3,040	-6,161	-3,534	-2,375
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	1,300	1,200	1,890	1,890
				보조금	9,113	8,908	9,088	9,297
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		10,413	10,108	10,978	11,187
		기타사업수입			60,574	68,576	83,571	94,224
		부대수입			3,074	11,756	4,135	5,985
		출자금			0	0	0	0
		차입금			5,709	18,438	3,553	0
		기타			0	0	12	20
		수입합계			79,770	108,878	102,249	111,416
	지출	인건비			24,662	28,459	39,138	43,962
		경상운영비			24,881	31,495	29,169	33,066
		사업비			20,753	22,860	26,486	28,482
		차입상환금			280	25	1,901	4,100
		기타			9,194	26,039	5,555	1,806
		지출합계			79,770	108,878	102,249	111,416

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	85,150	86,758	93,301	98,782	84,762
	상임감사	84,816	87,173	98,425	100,390	93,992
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	42,517	43,454	43,579	45,928	46,587
	신입사원초임	20,502	21,552	22,487	23,075	23,790

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	미흡 (기획재정부 주관)	미흡 (기획재정부 주관)	미흡 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	보통 (3등급)	미흡 (4등급)	-	미흡 (4등급)	매우 미흡 (5등급)

경북대학교병원 (Kyungpook National University Hospital)

1. 기관개요

주무부처	교육부			기관유형	기타공공기관
소재지	대구시 중구 동덕로 130 (053-200-5114 / knuh.kr)			기관장 (임 기)	조병채 (2014.04.16~2017.04.15)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪국립대학병원설치법			설립연도	1907.02월
설립목적	▪고등교육법에 의한 의학 등에 관한 교육ㆍ연구와 진료를 통하여 의학발전을 도모하고 국민보건 향상에 이바지함
주요 연혁	▪’07.2월 “대구동인의원”으로 개원 ▪’52.4월 국립경북대학교 개교에 따라 “경북대학교 의과대학 부속병원”으로 개칭 ▪’93.3월 국립대학병원설치법[법률 제4350호]에 의하여 특수법인 “경북대학교병원” 설립 ▪’08.9월 치과진료동 개원 ▪’11.1월 칠곡경북대학교병원 개원
주요기능 및 역할	▪의학계학생의 임상교육 ▪전공의 수련 및 의료요원의 훈련 ▪의학계관련연구, 임상연구 ▪진료사업 ▪｢공공보건의료에 관한 법률｣ 제2조제2호에 따른 공공보건의료사업 ▪기타 국민보건 향상에 필요한 사업(국립대학병원설치법 8조)

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	2	2	2	2	2
	비상임	8	8	8	8	10
직원	정원(b)	2,640	2,646	2,710	2,752	2,838
	현원(c)	2,363	2,551	2,491	2,533	2,584
임직원 총정원(a+b)		2,642	2,648	2,712	2,754	2,840
임직원 총 계(a+c)		2,365	2,553	2,493	2,535	2,586
무기계약직	정원	0	0	0	64	71
	현원	0	0	0	64	71
비정규직	기간제	54	201	289	299	282
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		189	370	370	387	394
여성현원		1,450	1,593	1,566	1,572	1,614

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		520	336	244	250	283
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	305	218	124	156	179
	장애인	6	0	0	2	1
	이공계 전공자	25	3	1	0	4
	비수도권 지역인재	499	326	231	243	275
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	1	1	3	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		1분원 2처 1국 2단 3실 1센터 1원
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		65,322	96,362	104,451	111,067	127,437
		비유동		271,043	273,393	285,299	288,553	272,766
		자산총계		336,365	369,755	389,750	399,620	400,203
	부 채	유 동		92,589	80,732	93,852	100,447	102,250
		비유동		162,647	188,364	191,710	203,565	209,854
		부채총계		255,236	269,096	285,562	304,012	312,104
	자 본	자본금		106,394	137,737	143,299	145,637	150,937
		이외 계정과목		-25,265	-37,077	-39,111	-50,029	-62,838
		자본총계		81,129	100,660	104,188	95,608	88,099
손익현황	매출			283,989	315,495	366,360	385,142	401,199
	영업이익			7,653	-38,206	-12,661	-17,990	-15,571
	당기순이익			-3,911	-11,812	-2,034	-10,917	-12,810
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	31,342	5,562	2,338	5,300
				보조금	9,300	15,176	8,870	2,857
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	209	635	785	69
			간접지원	사업수입	360,895	409,003	419,708	444,469
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	1,920	2,105	1,815	2,788
			소 계		403,666	432,481	433,516	455,483
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			34,029	0	0	0
		기타			0	0	0	0
		수입합계			437,695	432,481	433,516	455,483
	지출	인건비			142,012	158,694	170,074	174,554
		경상운영비			46,461	51,369	58,297	64,074
		사업비			186,363	203,715	201,112	207,555
		차입상환금			0	1,200	800	9,300
		기타			62,859	17,503	3,233	0
		지출합계			437,695	432,481	433,516	455,483

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	89,108	92,718	112,669	113,071	110,101
	상임감사	92,754	96,732	103,040	106,560	105,055
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	49,508	47,796	53,472	57,499	57,364
	신입사원초임	23,353	24,330	25,198	26,310	26,771

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	양호 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	매후 미흡 (5등급)	미흡 (4등급)	-	미흡 (4등급)	미흡 (4등급)

경상대학교병원 (Gyeongsang National University Hospital)

1. 기관개요

주무부처	교육부			기관유형	기타공공기관
소재지	경상남도 진주시 강남로 79 (055-750-8000 / www.gnuh.co.kr)			기관장 (임 기)	장세호 (2013.09.04~2016.09.03)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪국립대학병원설치법			설립연도	1987.02월
설립목적	▪｢고등교육법｣에 따른 의학 등에 관한 교육ㆍ연구와 진료를 통하여 의학 발전을 도모하고 국민보건 향상에 이바지함을 목적으로 함
주요 연혁	▪’87.02월 경상대학교 의과대학 부속병원 개원 ▪’95.10월 특수법인 경상대학교병원 개원 ▪’03.09월 의료영상저장전송시스템(PACS) 구축 완료 ▪’09.10월 전자의무기록시스템(EMR) 오픈 ▪’11.12월 상급종합병원 지정
주요기능 및 역할	▪의학, 간호학 등 학생의 임상교육 ▪전공의의 수련 및 의료요원의 교육훈련 ▪의학계 관련 연구, 임상연구 및 진료사업 ▪공공보건의료사업 ▪그 밖에 국민보건 향상에 필요한 사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	2	2	2	2	2
	비상임	8	8	8	8	8
직원	정원(b)	1,468	1,492	1,496	1,502	1,578
	현원(c)	1,326	1,322	1,370	1,406	1,402
임직원 총정원(a+b)		1,470	1,494	1,498	1,504	1,580
임직원 총 계(a+c)		1,328	1,324	1,372	1,408	1,404
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	142	150	148	144	183
	단시간	0	4	2	4	9
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		150	150	137	148	161
여성현원		975	967	988	1,017	1,059

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		235	137	201	133	141
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	142	63	102	81	75
	장애인	3	0	4	0	2
	이공계 전공자	1	1	8	2	3
	비수도권 지역인재	231	123	191	130	139
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	2	7	8	3

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		1처 1국 2실 1연구원 2센터 1준비단
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		50,179	44,281	63,561	52,546	62,910
		비유동		100,385	110,550	123,652	165,232	242,344
		자산총계		150,564	154,831	187,213	217,778	305,254
	부 채	유 동		35,161	33,706	36,613	39,570	58,867
		비유동		40,251	45,076	48,592	56,787	91,114
		부채총계		75,412	78,782	85,205	96,357	149,981
	자 본	자본금		75,599	82,879	109,219	142,827	172,468
		이외 계정과목		-447	-6,830	-7,211	-21,406	-17,195
		자본총계		75,152	76,049	102,008	121,421	155,273
손익현황	매출			161,320	162,507	171,176	182,002	195,480
	영업이익			-836	-10,383	-3,125	-8,986	-41
	당기순이익			1,243	-6,382	1,709	-14,195	4,211
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	5,724	25,340	23,608	18,641
				보조금	2,546	2,020	11,041	11,962
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	163,640	169,538	182,247	192,583
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		171,730	196,898	216,896	223,186
		기타사업수입			8,366	7,767	7,992	10,275
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			0	0	0	0
		수입합계			180,096	204,665	224,888	233,461
	지출	인건비			77,169	82,440	86,568	90,487
		경상운영비			37,169	37,426	40,959	40,428
		사업비			51,782	51,609	54,646	57,977
		차입상환금			134	284	314	342
		기타			13,842	32,906	42,401	44,227
		지출합계			180,096	204,665	224,888	233,461

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	122,844	129,631	127,191	137,717	157,282
	상임감사	105,341	109,706	96,683	106,473	106,888
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	51,100	54,330	55,329	60,319	60,644
	신입사원초임	22,080	23,677	25,366	26,816	27,450

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	보통 (3등급)	우수 (2등급)	-	미흡 (4등급)	미흡 (4등급)

국가평생교육진흥원 (National Institute of Lifelong Education)

1. 기관개요

주무부처	교육부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울특별시 서초구 남부순환로 2557 (02-3780-9700 / www.nile.or.kr)			기관장 (임 기)	기영화 (2014.04.29~2017.04.28)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪평생교육법 제19조			설립연도	2008.02월
설립목적	▪평생교육진흥원은 ｢평생교육법｣ 제19조에 따른 평생교육진흥과 관련된 업무를 효율적으로 수행함으로써 국민의 평생교육 활성화에 기여
주요 연혁	▪’08.02월 개원 ▪’10.10월 평생학습계좌제 전국 개통, 전국학부모지원센터 운영기관 지정 ▪’12.04월 기관명칭 ｢국가평생교육진흥원｣ 변경 ▪’12.05월 중앙다문화교육센터 운영기관 지정 ▪’13.12월 가족친화 우수기관 선정
주요기능 및 역할	▪평생교육진흥을 위한 지원 및 조사 업무 ▪평생교육 프로그램 개발의 지원 ▪평생교육사를 포함한 평생교육 종사자의 양성ㆍ연수 ▪평생교육기관 간 연계체제의 구축 ▪시ㆍ도 평생교육진흥원에 대한 지원 ▪평생교육 종합정보시스템 구축ㆍ운영 ▪학습계좌의 통합 관리ㆍ운영

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	11	13	13	13	13
직원	정원(b)	28	28	55	76	81
	현원(c)	26	23	45	74	80
임직원 총정원(a+b)		29	29	56	77	82
임직원 총 계(a+c)		27	24	46	75	81
무기계약직	정원	36	38	26	18	26
	현원	36	38	26	16	20
비정규직	기간제	58	65	70	68	65
	단시간	0	0	2	1	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	0	0	16
여성현원		12	11	20	37	41.5

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		3	0	25	28	8
시간선택제 인원수		0	0	0	0	8
사회 형평적 신규 채용	여성	2	0	12	16	6.5
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	0	0	2	1	1
	비수도권 지역인재	1	0	6	10	0.75
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	1	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		1처 4본부 1실
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		2,103	3,092	3,165	4,207	3,597
		비유동		2,242	2,183	14,173	14,325	13,990
		자산총계		4,345	5,275	17,338	18,532	17,587
	부 채	유 동		725	1,277	1,530	2,294	1,955
		비유동		0	197	12,629	12,557	12,500
		부채총계		725	1,474	14,159	14,851	14,455
	자 본	자본금		1	1	1	1	1
		이외 계정과목		3,619	3,800	3,178	3,680	3,131
		자본총계		3,620	3,801	3,179	3,681	3,132
손익현황	매출			18,592	23,691	27,380	66,798	33,918
	영업이익			-1,046	14	-262	841	-319
	당기순이익			-1,023	181	-528	497	-556
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	4,510	7,627	22,495	10,482
				보조금	7,508	5,743	27,508	10,233
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	9,757	10,884	0	0
				위탁수입	0	0	11,574	11,717
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	61	134	279	196
			소 계		21,836	24,388	61,856	32,628
		기타사업수입			2,528	3,214	5,676	2,329
		부대수입			9	127	306	220
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	12,500	0	0
		기타			143	1,976	1,410	1,415
		수입합계			24,516	42,205	69,248	36,592
	지출	인건비			5,259	6,215	7,202	7,014
		경상운영비			2,966	16,117	2,684	2,379
		사업비			15,510	18,413	57,781	24,926
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			781	1,460	1,581	2,273
		지출합계			24,516	42,205	69,248	36,592

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	127,940	127,750	152,580	150,956	122,898
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	67,644	74,089	73,462	71,824	72,799
	신입사원초임	23,690	23,690	25,590	31,178	32,312

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	부진 (주무부처 주관)	미흡 (주무부처 주관)	미흡 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	미흡 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

동북아역사재단 (Northeast Asian History Foundation)

1. 기관개요

주무부처	교육부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울시 서대문구 통일로 81 임광빌딩 본관 (02-2012-6000 / www.historyfoundation.or.kr)			기관장 (임 기)	김학준 (2012.09.17~2015.09.16)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪동북아역사재단 설립ㆍ운영에 관한 법률			설립연도	2006.09월
설립목적	▪동북아시아 역사문제 및 독도 관련 사항에 대한 장기적ㆍ지속적ㆍ종합적 연구 및 분석을 실시하고, 체계적ㆍ전략적 정책을 개발하며, 홍보ㆍ교육활동과 교류ㆍ지원사업을 시행함으로써 바른 역사인식을 공유하고 동북아시아 지역의 평화 및 번영의 기반을 마련하기 위함
주요 연혁	▪’06.05월 동북아역사재단 설립ㆍ운영에 관한 법률 제정 공포 ▪’06.08월 동북아역사재단 설립ㆍ운영에 관한 법률 시행령 제정 공포 ▪’06.09월 제1대 김용덕 이사장 취임 ▪’09.09월 제2대 정재정 이사장 취임 ▪’12.09월 제3대 김학준 이사장 취임
주요기능 및 역할	▪동북아시아의 바른 역사정립을 위한 조사ㆍ연구 ▪독도 관련 사항에 대한 조사ㆍ연구 ▪동북아시아 역사 및 독도 관련 전략과 정책의 개발 및 대정부 건의 ▪동북아시아 역사 및 독도 관련 시민사회단체와의 교류ㆍ협력 ▪동북아시아 역사 및 독도 관련 홍보ㆍ교육ㆍ출판 및 보급 ▪동해ㆍ독도의 표기 관련 체계적 오류시정활동

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	2	2	2	2	2
	비상임	18	19	19	18	17
직원	정원(b)	73	73	74	79	79
	현원(c)	71	73	72	71	71
임직원 총정원(a+b)		75	75	76	81	81
임직원 총 계(a+c)		73	75	74	73	74
무기계약직	정원	0	0	0	8	8
	현원	0	0	1	3	5
비정규직	기간제	33	28	25	25	24
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	2	1	1
여성현원		25	27	26	26	26

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		2	4	5	6	2
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	1	2	0	1	1
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	0	0	0	0	0
	비수도권 지역인재	0	0	0	1	0
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	1	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		4실 1연구소 1자료실
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		2,557	3,647	3,186	3,503	3,627
		비유동		4,075	4,413	6,708	6,504	5,947
		자산총계		6,632	8,060	9,894	10,007	9,574
	부 채	유 동		166	106	272	368	411
		비유동		954	1,226	1,491	1,986	2,462
		부채총계		1,120	1,332	1,763	2,354	2,873
	자 본	자본금		0	0	0	0	0
		이외 계정과목		5,512	6,728	8,131	7,653	6,701
		자본총계		5,512	6,728	8,131	7,653	6,701
손익현황	매출			18,899	19,697	21,181	19,691	19,843
	영업이익			-6	1,215	1,571	-478	-951
	당기순이익			-6	1,215	1,571	-478	-951
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	17,514	19,894	18,199	18,109
				보조금	6	0	33	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	1,820	650	1,150	1,556
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		19,340	20,544	19,382	19,665
		기타사업수입			140	54	95	71
		부대수입			69	83	82	43
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			1,411	2,803	1,603	1,360
		수입합계			20,960	23,484	21,162	21,139
	지출	인건비			4,351	4,473	4,917	5,340
		경상운영비			3,044	3,189	3,247	3,385
		사업비			10,012	12,446	10,533	9,936
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			3,553	3,376	2,465	2,478
		지출합계			20,960	23,484	21,162	21,139

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	113,075	118,537	122,713	141,840	143,821
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	106,822	112,593	116,169	132,885	134,723
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	48,838	49,161	54,272	57,751	59,243
	신입사원초임	19,990	20,589	24,332	29,610	27,860

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

부산대학교병원 (Pusan National University Hospital)

1. 기관개요

주무부처	교육부			기관유형	기타공공기관
소재지	부산광역시 서구 구덕로 179 (051-240-7000 / www.pnuh.or.kr)			기관장 (임 기)	정대수 (2013.02.01~2016.01.31)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪국립대학교병원설치법			설립연도	1956.11월
설립목적	▪고등교육법에 의한 의학․치의학․한의학․약학․간호학 등에 관한 교육․연구와 진료를 통하여 의학 발전을 도모하고 국민보건향상에 기여
주요 연혁	▪’56.11월 부산대학교의과대학 부속병원으로 개원 ▪’88.02월 부산대학교병원으로 명칭변경 ▪’94.05월 특수법인 부산대학교병원 설립 ▪’08.11월 양산부산대학교병원 및 어린이병원 개원 ▪’10.05월 부산대학교 한방병원 개원
주요기능 및 역할	▪의학계 학생의 임상교육 ▪전공의의 수련과 의료요원의 훈렬 ▪의학계 관련 연구 ▪임상연구 ▪진료사업 ▪’공공보건의료에관한법률’ 제2조제2호에 따른 공공보건의료사업 ▪그 밖에 국민보건 향상에 필요한 사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	2	2	2	2	2
	비상임	8	8	8	8	10
직원	정원(b)	2,982	3,069	3,193	3,427	3,829
	현원(c)	2,787	2,854	2,928	3,167	3,413
임직원 총정원(a+b)		2,984	3,071	3,195	3,429	3,831
임직원 총 계(a+c)		2,789	2,856	2,930	3,169	3,415
무기계약직	정원	0	0	0	0	147
	현원	10	23	45	69	147
비정규직	기간제	325	373	609	620	698
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		640	670	582	601	645
여성현원		1,902	1,986	2,018	2,285	2,461

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		599	562	575	655	571
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	386	355	421	418	382
	장애인	0	0	5	7	0
	이공계 전공자	4	1	65	8	2
	비수도권 지역인재	582	533	539	633	549
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	4	0	6	12	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		1분원 2처 1국 3실 2센터 1연구원 1기술원
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		132,792	145,444	161,360	193,620	179,851
		비유동		435,025	444,566	453,882	455,434	491,565
		자산총계		567,817	590,010	615,242	649,054	671,416
	부 채	유 동		100,294	110,708	113,212	113,289	128,796
		비유동		298,713	300,838	327,453	354,714	273,219
		부채총계		399,007	411,546	440,665	468,003	402,015
	자 본	자본금		241,002	270,059	283,153	301,349	314,149
		이외 계정과목		-72,192	-91,595	-108,576	-120,298	-44,749
		자본총계		168,810	178,464	174,577	181,051	269,400
손익현황	매출			388,306	430,299	471,810	489,426	527,510
	영업이익			-6,210	-5,056	4,023	-771	-19,481
	당기순이익			1,350	-19,403	-12,247	-11,722	-13,259
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	12,650	794	1,176	0
				보조금	20,155	12,000	17,020	12,800
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	425,251	489,002	511,887	521,416
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	2,312	2,093	2,683	3,235
			소 계		460,368	503,889	532,766	537,451
		기타사업수입			11,050	6,595	4,649	8,789
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			4,500	622	0	0
		기타			86,667	83,374	97,589	135,818
		수입합계			562,585	594,480	635,004	682,058
	지출	인건비			148,086	164,138	181,673	213,406
		경상운영비			79,536	84,563	87,914	88,892
		사업비			203,051	201,485	192,221	246,207
		차입상환금			28,272	33,485	23,294	19,092
		기타			103,640	111,109	149,902	114,461
		지출합계			562,585	594,780	635,004	682,058

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	106,455	127,389	119,886	128,656	129,287
	상임감사	98,065	106,615	106,116	105,905	108,707
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	43,479	48,434	50,246	52,133	53,840
	신입사원초임	23,465	24,993	25,690	26,933	26,746

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	미흡 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	미흡 (4등급)	미흡 (4등급)	-	미흡 (4등급)	미흡 (4등급)

부산대학교치과병원 (Pusan National University Dental Hospital)

1. 기관개요

주무부처	교육부			기관유형	기타공공기관
소재지	경남 양산시 물금읍 금오로 20 (055-360-5114 / www.pnudh.co.kr)			기관장 (임 기)	김욱규 (2014.08.14~2017.08.13)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪국립대학치과병원설치법			설립연도	2011.09월
설립목적	▪치의학에 관한 교육ㆍ연구와 진료를 하게 함으로써 치의학 발전을 도모하고 국민구강보건 향상에 기여
주요 연혁	▪’57년 부산대학교의과대학부속병원에 치과 개설 ▪’86년 부산대학교병원 치과진료과로 개설 ▪’09.11월 부산대학교양산캠퍼스 부산대학교치과병원 개원식 ▪’11.04월 부산대학교치과병원 분리 독립 및 정관 인가 ▪’11.09월 부산대학교치과병원 법인 설립등기
주요기능 및 역할	▪국립대학 치의학계 학생의 임상교육 ▪전공의의 수련 및 의료요원의 훈련 ▪치의학계 관련 연구 ▪임상연구 및 연구개발업 ▪진료사업 ▪공공보건의료에 관한 법률에 따른 공공보건의료사업 ▪그 밖에 국민구강보건 향상에 필요한 사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	-	2	2	1	2
	비상임	-	8	8	8	8
직원	정원(b)	-	165	168	186	202
	현원(c)	-	142	155	165	177
임직원 총정원(a+b)		-	167	170	187	204
임직원 총 계(a+c)		-	144	157	166	179
무기계약직	정원	-	0	0	0	0
	현원	-	0	4	16	12
비정규직	기간제	-	25	29	29	37
	단시간	-	0	0	0	0
	기타	-	29	2	1	0
소속외인력		-	0	20	20	21
여성현원		-	78	86	95	120

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		-	-	31	46	53
시간선택제 인원수		-	-	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	-	-	16	22	30
	장애인	-	-	0	0	0
	이공계 전공자	-	-	0	1	2
	비수도권 지역인재	-	-	30	44	51
	이전지역 지역인재	-	-	0	0	0
	고졸인력	-	-	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		1처 1부 2실 1연구소 4팀
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				-	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		-	5,088	4,934	5,962	6,426
		비유동		-	22,908	24,250	23,487	22,674
		자산총계		-	27,996	29,184	29,449	29,100
	부 채	유 동		-	1,236	1,919	2,078	1,682
		비유동		-	23,037	22,618	22,855	22,878
		부채총계		-	24,273	24,537	24,933	24,561
	자 본	자본금		-	3,748	3,748	3,748	3,748
		이외 계정과목		-	-25	899	768	791
		자본총계		-	3,723	4,647	4,516	4,539
손익현황	매출			-	4,806	16,098	16,172	17,216
	영업이익			-	-329	-188	-970	-770
	당기순이익			-	-25	923	-131	23
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	4,925	16,671	17,096	17,754
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		4,925	16,671	17,096	17,754
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			3,291	3,839	5,681	5,391
		수입합계			8,216	20,510	22,777	23,145
	지출	인건비			2,520	8,197	9,202	9,757
		경상운영비			1,081	3,306	3,461	3,676
		사업비			768	3,212	3,777	2,806
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			3,847	5,795	6,337	6,906
		지출합계			8,216	20,510	22,777	23,145

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	-	-	87,985	78,842	84,026
	상임감사	-	-	76,110	73,521	86,568
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	-	-	49,292	48,389	49,559
	신입사원초임	-	-	25,691	26,453	27,359

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	미흡 (기회재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	보통 (3등급)	- 2014년도 공공의료기관 청렴도 측정결과 발표 시, 국민권익위원회가 유형 내 기관수가 적은 치과대학병원 유형(강릉원주대학교치과병원, 부산대학교치과병원, 서울대학교치과병원)의 청렴도 측정결과를 별도 발표하지 아니한 바(국민권익위원회, □2014년도 공공의료기관 청렴도 측정결과(2015.1.14.일자)□ 보도자료), 부산대학교치과병원의 2014년도 종합청렴도 측정결과를 동 편람에서 기재하지 않음.

서울대학교병원 (Seoul National University Hospital)

1. 기관개요

주무부처	교육부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울특별시 종로구 대학로 101 (02-2072-2114 / www.snuh.org)			기관장 (임 기)	오병희 (2013.05.31~2016.05.30)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪국립대학병원설치법			설립연도	1978.07월
설립목적	▪의학, 간호학 및 약학 등에 관한 교육ㆍ연구와 진료를 통하여 의학 발전을 도모하고 국민보건 향상에 기여
주요 연혁	▪1885.04월 제중원(광혜원)으로 근대의학 출범 ▪1946.08월 국립서울대학교 의과대학 부속병원 ▪1978.07월 특수법인 서울대학교병원 발족 ▪2003.06월 분당서울대학교병원 개원 ▪2011.03월 암병원 개원
주요기능 및 역할	▪국립대학법인 서울대학교 의학계 학생의 임상교육 ▪전공의의 수련과 의료 요원의 훈련 ▪의학계 관련 연구 ▪임상연구 ▪진료사업 ▪｢공공보건의료에 관한 법률｣ 제2조제2호에 따른 공공보건의료사업 ▪그 밖에 국민보건 향상에 필요한 사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	2	2	2	2	2
	비상임	8	8	8	8	8
직원	정원(b)	4,833	5,099	5,143	5,200	5,416
	현원(c)	4,655	4,979	5,043	5,104	5,107
임직원 총정원(a+b)		4,835	5,101	5,145	5,202	5,418
임직원 총 계(a+c)		4,657	4,981	5,045	5,106	5,109
무기계약직	정원	0	0	0	778	778
	현원	209	207	252	420	472
비정규직	기간제	147	377	355	297	310
	단시간	257	370	423	371	377
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		552	573	590	627	608
여성현원		3,200	3,222	3,335	3,390	3,712

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		681	769	660	523	487
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	438	512	411	299	150
	장애인	0	0	0	2	1
	이공계 전공자	5	12	11	11	12
	비수도권 지역인재	197	326	154	142	91
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	24	19	20	14	14

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		5부문 5실 1사업단 1연구원 1인재원 (부설기관: 분당서울대학교병원)
지 사	국 내	서울특별시보라매병원, 분당서울대학교병원. 헬스케어시스템 강남센터,세종특별자치시립의원
	해 외	SKSH 위탁 운영

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		252,644	259,800	272,358	282,054	319,417
		비유동		297,240	347,902	385,515	885,030	895,422
		자산총계		549,884	607,702	657,873	1,167,084	1,214,839
	부 채	유 동		157,018	184,961	205,973	215,348	228,978
		비유동		328,066	338,758	377,912	399,462	451,413
		부채총계		485,084	523,719	583,885	614,810	680,391
	자 본	자본금		268,922	288,646	306,007	316,210	324,572
		이외 계정과목		-204,122	-204,663	-232,019	236,064	209,876
		자본총계		64,800	83,983	73,988	552,274	534,448
손익현황	매출			692,860	750,859	804,732	827,716	871,540
	영업이익			-203	-25,878	-48,010	-62,103	-41,917
	당기순이익			-6,219	-541	-12,681	-25,197	-26,183
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	17,020	13,690	7,752	6,153
				보조금	4,419	6,238	5,637	4,772
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	736,981	792,334	834,517	874,444
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		758,420	812,262	847,906	885,369
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			204,042	221,928	243,290	230,905
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	6,000	0	0
		기타			132,909	125,321	124,588	138,140
		수입합계			1,095,371	1,165,511	1,215,784	1,254,414
	지출	인건비			336,430	343,741	373,397	381,435
		경상운영비			397,889	412,512	443,034	449,339
		사업비			86,624	96,360	61,619	77,387
		차입상환금			13,167	12,397	8,001	8,219
		기타			261,261	300,501	329,733	338,034
		지출합계			1,095,371	1,165,511	1,215,784	1,254,414

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	240,072	229,030	231,417	225,673	218,730
	상임감사	128,269	139,552	138,934	128,419	135,700
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	49,745	50,496	54,394	54,550	55,349
	신입사원초임	28,499	29,793	33,946	35,183	36,366

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	보통 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	미흡 (4등급)	미흡 (4등급)

분당서울대학교병원 (Seoul National University Bundang Hospital)

1. 기관개요

주무부처	교육부			기관유형	기타공공기관 (서울대학교병원 부설기관)
소재지	경기도 성남시 분당구 구미로 173번길 82 (1588-3369 / www.snubh.org)			부설기관장 (임 기)	이철희 (2015.06.09~2017.06.08)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪서울대학교병원설치법 제3조 및 서울대학교병원정관 제4조			설립연도	2003.03월
설립목적	▪의학, 간호학 및 약학 등에 관한 교육ㆍ연구와 진료를 통하여 의학 발전을 도모하고 국민보건 향상에 기여
주요 연혁	▪’03.03월 개원 ▪’13.03월 신관 개원 ▪’15.06월 LH 정자 사옥 인수
주요기능 및 역할	▪국립대학법인 서울대학교 의학계 학생의 임상교육 ▪전공의의 수련과 의료 요원의 훈련 ▪의학계 관련 연구 ▪임상연구 ▪진료사업 ▪｢공공보건의료에 관한 법률｣ 제2조제2호에 따른 공공보건의료사업 ▪그 밖에 국민보건 향상에 필요한 사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
부설기관장(상임, a) 서울대학교병원 부설기관인 분당서울대학교병원의 기관장은 母기관 정관 및 부설기관 운영규정상 임원에 해당하지 아니함		1	1	1	1	1
직원	정원(b)	1,954	1,984	2,223	2,768	2,777
	현원(c)	1,869	1,950	2,081	2,436	2,600
임직원 총정원(a+b)		1,955	1,985	2,224	2,769	2,778
임직원 총 계(a+c)		1,870	1,951	2,082	2,437	2,601
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	1	1	2	2	2
비정규직	기간제	35	26	26	28	27
	단시간	233	273	294	339	375
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		797	825	891	1,286	1,306
여성현원		1,120	1,349	1,267	1,813	1,884

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		269	351	395	662	541
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	200	220	248	482	394
	장애인	13	13	0	0	0
	이공계 전공자	4	4	14	11	7
	비수도권 지역인재	130	145	196	370	304
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2부 5실 1연구원 1국 1단 (母기관 : 서울대학교병원)
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

				병원장
		공공의료사업단					감사팀
	기획조정실							교육수련실
	홍보실							대외협력실
	경영혁신실							의생명연구원
진료부				암뇌신경진료부					사무국

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		157,333	141,786	84,700	49,673	51,568
		비유동		307,777	354,885	429,140	985,372	1,002,950
		자산총계		465,110	496,671	513,840	1,035,045	1,054,518
	부 채	유 동		73,314	73,325	70,500	104,457	107,216
		비유동		168,071	199,951	236,100	254,577	295,258
		부채총계		241,385	273,276	306,600	359,034	402,474
	자 본	자본금		203,608	203,608	207,652	214,075	217,075
		이외 계정과목		20,117	19,786	-412	461,936	434,970
		자본총계		223,725	223,394	207,240	676,011	652,045
손익현황	매출			339,798	365,737	387,638	426,231	493,645
	영업이익			21,071	14,025	-6,050	-39,790	-17,267
	당기순이익			-6,083	-330	-16,052	-15,815	-26,966
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	1,000	6,423	3,000
				보조금	185	3,553	4,197	1,482
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	1	2	0	0
			간접지원	사업수입	526,883	534,815	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		527,069	539,370	10,620	4,482
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			0	0	514,229	542,774
		수입합계			527,069	539,370	524,849	547,256
	지출	인건비			121,530	122,784	141,407	151,940
		경상운영비			124,321	131,797	136,311	189,952
		사업비			107,841	227,210	161,623	167,631
		차입상환금			7,299	6,118	1,347	7,432
		기타			166,078	51,461	84,161	30,301
		지출합계			527,069	539,370	524,849	547,256

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
부설기관장 母기관 정관 및 부설기관 운영규정상 임원에 해당하지 않는 부설기관장은 알리오 보수수준 공시대상이 아니기 때문에 분당서울대학교병원은 해당 정보를 알리오에서 공시하고 있지 아니함		-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	51,909	57,802	62,053	62,613	58,946
	신입사원초임	22,063	25,898	27,985	28,817	29,032

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	-	-	-
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

서울대학교치과병원 (Seoul National University Dental Hospital)

1. 기관개요

주무부처	교육부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울시 종로구 대학로 101 (02-2072-3114 / www.snudh.org)			기관장 (임 기)	류인철 (2013.07.12~2016.07.11)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪국립대학치과병원설치법			설립연도	2004.09월
설립목적	▪치의학 및 치의학 관련학문에 관한 교육, 연구와 진료를 통하여 치의학 발전을 도모하고 국민보건 향상에 이바지
주요 연혁	▪’22.04월 경성치과의학교 발족 ▪’46.08월 서울대학교치과대학부속병원으로 개편 ▪’78.07월 서울대학교 의과대학부속병원, 치과대학부속병원을 통합: 특수법인 서울대학교병원발족 ▪’04.09월 서울대학교치과병원 분립 개원
주요기능 및 역할	▪국립대학법인 서울대학교 치의학계 학생의 임상교육 ▪전공의의 수련과 의료 요원의 훈련 ▪치의학계 관련 연구 ▪임상연구 ▪진료사업 ▪｢공공보건의료에 관한 법률｣ 제2조제2호에 따른 공공보건의료사업 ▪그 밖에 국민의 구강보건 향상에 필요한 사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	2	2	2	2	2
	비상임	8	8	8	8	8
직원	정원(b)	438	440	440	458	481
	현원(c)	402	400	397	403	400
임직원 총정원(a+b)		440	442	442	460	483
임직원 총 계(a+c)		404	402	399	405	402
무기계약직	정원	0	0	0	3	8
	현원	0	0	0	3	8
비정규직	기간제	8	16	16	12	10
	단시간	31	29	37	28	33
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		57	56	55	55	55
여성현원		222	221	221	209	208

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		45	49	46	51	56
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	20	22	26	23	24
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	0	2	0	1	0
	비수도권 지역인재	7	6	7	8	10
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	1	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		1처 1부 4실 1연구원 (1분원, 1수탁운영의료기관)
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		8,137	16,945	14,861	11,101	9,633
		비유동		76,558	74,366	74,339	74,462	76,341
		자산총계		84,695	91,311	89,200	85,563	85,974
	부 채	유 동		6,796	8,158	9,120	7,659	10,597
		비유동		70,113	74,612	73,693	72,455	72,019
		부채총계		76,909	82,770	82,813	80,114	82,616
	자 본	자본금		20,132	23,229	23,558	23,558	23,640
		이외 계정과목		-12,346	-14,688	-17,171	-18,109	-20,282
		자본총계		7,786	8,541	6,387	5,449	3,358
손익현황	매출			46,986	49,377	47,915	46,319	45,288
	영업이익			3,172	3,889	-381	-2,438	-3,823
	당기순이익			-2,020	-2,341	-1,667	-938	-2,174
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	2,960	179	0	0
				보조금	141	152	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	49,377	47,915	46,319	45,288
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		52,478	48,246	46,319	45,288
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			3,827	3,511	3,699	5,019
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	1,669
		기타			2,914	6,167	3,752	3,018
		수입합계			59,219	57,924	53,770	54,994
	지출	인건비			21,154	22,844	23,616	24,013
		경상운영비			4,607	9,534	17,554	13,957
		사업비			25,633	19,411	6,654	11,279
		차입상환금			1,658	2,383	2,928	1,500
		기타			6,167	3,752	3,018	4,245
		지출합계			59,219	57,924	53,770	54,994

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	154,161	157,738	145,866	150,044	148,242
	상임감사	108,790	108,121	108,908	117,869	118,112
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	46,870	47,794	50,347	54,668	55,262
	신입사원초임	28,946	30,232	32,763	35,708	36,656

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	미흡 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	매우우수 (1등급)	- 2014년도 공공의료기관 청렴도 측정결과 발표 시, 국민권익위원회가 유형 내 기관수가 적은 치과대학병원 유형(강릉원주대학교치과병원, 부산대학교치과병원, 서울대학교치과병원)의 청렴도 측정결과를 별도 발표하지 아니한 바(국민권익위원회, □2014년도 공공의료기관 청렴도 측정결과(2015.1.14.일자)□ 보도자료), 서울대학교치과병원의 2014년도 종합청렴도 측정결과를 동 편람에서 기재하지 않음.

전남대학교병원 (Chonnam National University Hospital)

1. 기관개요

주무부처	교육부			기관유형	기타공공기관
소재지	광주광역시 동구 제봉로 42 (1899-0000 / www.cnuh.com)			기관장 (임 기)	윤택림 (2014.10.22~2017.10.21)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪국립대학교병원설치법			설립연도	1993.03월
설립목적	▪병원은 고등교육법에 의한 의학, 치의학 및 간호학 등에 관한 교육연구와 진료를 통하여 의학발전을 도모하고, 국민보건 향상에 이바지함을 목적으로 한다.
주요 연혁	▪1910.09월 전남 광주자혜의원으로 개원 ▪1926.04월 전남 도립 광주의원으로 개칭 ▪1945.12월 광주의학전문학교 부속병원으로 개편 ▪1952.04월 전남대학교 의과대학부속병원으로 개편 ▪1993.03월 법인 전남대학교병원 설립 ▪2004.04월 화순전남대학교병원 개원 ▪2008.11월 전남대학교치과병원 개원 ▪2014.02월 빛고을전남대학교병원 개원
주요기능 및 역할	▪전남대학교 의학, 치의학, 간호학, 약학 등(이하 “의학계”라 한다) 학생의 임상교육 ▪전공의의 수련 및 의료요원의 훈련 ▪의학계 관련연구 ▪임상연구 ▪진료사업 ▪보건의료 연구개발업(‘13.1.18신설) ▪기타 국민보건 향상에 필요한 사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	2	2	2	2	2
	비상임	8	8	8	8	10
직원	정원(b)	2,923	2,923	2,997	3,201	3,323
	현원(c)	2,759	2,823	2,882	2,893	3,019
임직원 총정원(a+b)		2,925	2,974	2,999	3,203	3,325
임직원 총 계(a+c)		2,761	2,825	2,884	2,895	3,021
무기계약직	정원	237	237	237	237	237
	현원	66	78	90	93	198
비정규직	기간제	101	95	236	314	200
	단시간	25	30	45	35	33
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		514	520	415	450	503
여성현원		1,479	1,510	1,548	1,790	1,912

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		115	116	131	231	362
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	93	99	103	131	210
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	2	0	12	4	8
	비수도권 지역인재	115	114	129	228	358
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	6	0	2

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		1분원 2처 1국 3실 (부설기관 : 의생명연구원, 전남지역암센터)
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

										이 사 회
										원 장
	감 사
																													화순전남대학교병원
																													전남대학교병원 치과진료처
																홍 보 실
	어린이병원 건립추진단																												빛고을관절센터
	수탁사업단
	기획조정실													교육연구실									의생명연구원											전남지역암센터
	진 료 처																사 무 국

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		149,571	153,457	143,782	119,568	135,699
		비유동		220,261	239,880	259,333	299,467	286,315
		자산총계		369,832	393,337	403,115	419,035	422,014
	부 채	유 동		90,359	87,380	95,283	97,222	105,167
		비유동		171,637	188,504	182,727	190,160	192,178
		부채총계		261,996	275,884	278,010	287,382	297,345
	자 본	자본금		168,808	178,306	192,227	208,074	212,474
		이외 계정과목		-60,972	-60,853	-67,123	-76421	-87,805
		자본총계		107,836	117,453	125,104	131,653	124,669
손익현황	매출			407,570	429,876	453,302	468,689	497,919
	영업이익			7,054	-9,178	-15,230	-25,766	-28,797
	당기순이익			159	120	-1,600	-9,299	-11,384
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	2,400	3,245	2,400
				보조금	17,511	17,423	23,952	14,019
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	144	178	317	327
			간접지원	사업수입	446,878	465,900	480,039	511,496
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	3,238	3,294	1,895	1,298
			소 계		467,771	489,195	509,448	529,540
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			92,133	89,501	80,614	77,386
		수입합계			559,904	578,696	590,062	606,926
	지출	인건비			157,304	172,555	188,067	195,780
		경상운영비			114,631	121,081	126,978	139,246
		사업비			167,119	174,896	179,410	191,690
		차입상환금			13,128	11,059	10,798	10,516
		기타			107,722	99,105	84,809	69,694
		지출합계			559,904	578,696	590,062	606,926

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	105,545	106,535	113,034	125,599	128,403
	상임감사	86,768	92,797	92,447	96,418	98,964
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	46,803	50,757	52,382	56,409	58,135
	신입사원초임	22,534	23,893	26,338	27,507	28,094

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	매우미흡 (5등급)	보통 (3등급)	-	보통 (3등급)	미흡 (4등급)

전북대학교병원 (Chonbuk National University Hospital)

1. 기관개요

주무부처	교육부			기관유형	기타공공기관
소재지	전북 전주시 덕진구 건지로 20 (1577-7877 / www.cuh.co.kr)			기관장 (임 기)	강명재 (2015.07.11~2018.07.10)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪국립대학병원설치법			설립연도	1994.07월
설립목적	▪고등교육법에 의한 의학, 치의학 및 간호학 등의 교육연구와 진료를 통하여 의학발전을 도모하고 국민보건 향상에 이바지 함
주요 연혁	▪’94.07월 전북대학교병원 법인설립 ▪’08.04월 전북지역 암센터 개원 ▪’11.02월 노인보건의료센터 개원 ▪’13.06월 어린이병원 개원 ▪’13.10월 호흡기전문질환센터 개원
주요기능 및 역할	▪전북대학교 의학, 치의학, 간호학 등 학생의 임상교육 ▪전공의 수련 및 의료요원 훈련 ▪의학계 관련 연구 ▪임상연구 ▪진료사업 및 그 부대사업 ▪국가 공공단체, 대학 및 연구소 등과 계약 또는 협약에 의한 의학계 관련 사업 ▪방사성의약품 제조 및 판매, 기타 국민보건 향상에 필요한 사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	2	2	2	2	2
	비상임	8	8	8	8	10
직원	정원(b)	1,678	1,678	1,773	1,820	1,907
	현원(c)	1,602	1,663	1,707	1,830	1,873
임직원 총정원(a+b)		1,680	1,680	1,775	1,822	1,909
임직원 총 계(a+c)		1,604	1,665	1,709	1,832	1,875
무기계약직	정원	0	0	0	460	460
	현원	135	130	125.4	294	302
비정규직	기간제	200	239	313	221	229
	단시간	20	20	7	20	33
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		211	211	219	277	281
여성현원		964	1,007	1,042	1,120	1,155

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		189	171	178	258	192
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	126	87	98	152	116
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	0	0	0	1	36
	비수도권 지역인재	184	150	174	225	172
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	2	0	4	3

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2처 1실 1국
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		90,663	99,958	84,746	81,088	101,450
		비유동		154,360	167,708	215,269	274,060	289,987
		자산총계		245,023	267,666	300,015	355,148	391,437
	부 채	유 동		45,998	39,539	51,135	61,960	60,685
		비유동		68,887	69,780	76,719	121,837	169,950
		부채총계		114,885	109,319	127,854	183,797	230,635
	자 본	자본금		94,930	113,061	124,773	131,595	141,715
		이외 계정과목		35,208	45,286	47,388	39,757	19,088
		자본총계		130,138	158,347	172,161	171,351	160,803
손익현황	매출			244,819	243,911	248,521	256,866	273,967
	영업이익			11,365	-1,148	-6,531	-20,309	-29,157
	당기순이익			16,076	10,078	4,784	-7,631	-14,396
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	6,236	6,100	6,822	10,120
				보조금	16,128	9,966	4,331	3,341
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	257,023	262,774	273,007	291,327
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	1,888	1,622	591	205
			소 계		281,275	280,462	284,751	304,993
		기타사업수입			7,223	3,924	2,619	2,224
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	35,000	35,000
		기타			60,849	69,203	54,126	33,724
		수입합계			349,347	353,589	376,496	375,941
	지출	인건비			96,706	107,370	113,361	120,350
		경상운영비			43,341	46,941	50,939	56,000
		사업비			121,126	142,270	159,901	130,507
		차입상환금			0	0	200	200
		기타			88,174	57,008	52,095	68,884
		지출합계			349,347	353,589	376,496	375,941

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	120,294	130,358	134,097	139,447	141,113
	상임감사	96,906	100,163	104,245	107,559	107,025
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	51,787	54,509	57,105	58,624	60,587
	신입사원초임	21,050	21,930	22,787	25,593	25,915

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	미흡 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	보통 (3등급)	미흡 (4등급)	-	보통 (3등급)	미흡 (4등급)

제주대학교병원 (Jeju National University Hospital)

1. 기관개요

주무부처	교육부			기관유형	기타공공기관
소재지	제주특별자치도 제주시 아란 13길 15 (064-717-1114 / www.jejunuh.co.kr)			기관장 (임 기)	강성하 (2013.09.04~2016.09.03)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪국립대학병원설치법			설립연도	2001.11월
설립목적	▪교육, 연구, 진료를 담당하는 국립대학교병원으로서의 역할과 제주도의 선도적 중심병원으로서 제주도민과 제주도를 찾는 모든 사람에게 최상의 의료서비스 제공
주요 연혁	▪’95.10월 제주대학교 의예과 신설 ▪’98.03월 제주대학교 의과대학 신설 ▪’00.12월 제주의료원 매매 ▪’01.11월 제주대학교병원 개원 ▪’09.03월 병원 신축 이전
주요기능 및 역할	▪제주대학교 의학, 간호학 등 학생의 임상교육 ▪전공의 수련 및 의료요원 훈련 ▪의학계 관련연구, 임상연구 ▪진료사업 및 그 부대사업 ▪제주지역주민의 진료와 전염병예방 등 보건ㆍ의료에 필요한 사업 ▪기타 국민보건 향상에 필요한 사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	2	2	2	2	2
	비상임	8	8	8	8	10
직원	정원(b)	714	751	762	838	901
	현원(c)	612	667	711	777	866
임직원 총정원(a+b)		716	753	764	840	903
임직원 총 계(a+c)		614	669	713	779	868
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	108	114.2	170	205.2	185.4
비정규직	기간제	9	17	18	24	23
	단시간	3	3.8	3.8	3.1	8
	기타	6	7	5	5	7
소속외인력		83	88	89	94	96
여성현원		392	414	466	551	565

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		88	105	118	125	141
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	52	55	86	82	98
	장애인	0	0	1	4	1
	이공계 전공자	0	10	1	6	4
	비수도권 지역인재	73	86	112	106	131
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	1	4	4	2	4

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		1처 2실 1국 1센터 1연구소
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		22,342	25,362	34,684	34,516	30,676
		비유동		181,888	174,931	169,904	176,410	171,905
		자산총계		204,230	200,293	204,588	210,926	202,581
	부 채	유 동		9,807	11,667	13,686	17,947	33,990
		비유동		66,510	63,778	63,813	58,059	40,102
		부채총계		76,317	75,445	77,499	76,006	74,092
	자 본	자본금		131,301	132,771	137,417	152,886	152,986
		이외 계정과목		-3,388	-7,923	-10,328	-17,966	-24,497
		자본총계		127,913	124,848	127,089	134,920	128,489
손익현황	매출			69,348	80,221	93,472	100,552	113,152
	영업이익			-3,552	-3,881	-2,563	-9,413	-6,804
	당기순이익			-2,923	-4,535	-2,405	-7,637	-6,532
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	315	3,660	2,700	100
				보조금	3,364	2,851	14,609	2,701
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	80,221	93,472	100,552	113,152
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	193	300	396	351
			소 계		84,093	100,283	118,257	116,304
		기타사업수입			528	401	262	682
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			1,862	2,137	3,458	3,771
		수입합계			86,483	102,821	121,977	120,757
	지출	인건비			29,072	33,179	39,516	44,144
		경상운영비			15,768	17,976	20,501	22,682
		사업비			24,431	28,043	31,787	35,491
		차입상환금			2,588	2,588	2,615	6,401
		기타			14,624	21,035	27,558	12,039
		지출합계			86,483	102,821	121,977	120,757

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	93,167	103,459	104,870	107,011	116,109
	상임감사	81,256	84,442	84,056	86,543	88,035
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	36,784	40,736	43,651	45,193	45,803
	신입사원초임	17,783	18,627	19,310	22,003	22,338

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	보통 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	보통 (3등급)	우수 (2등급)	-	우수 (2등급)	보통 (3등급)

충남대학교병원 (Chungnam National University Hospital)

1. 기관개요

주무부처	교육부			기관유형	기타공공기관
소재지	대전광역시 중구 문화로 282 (042-280-7114 / www.cnuh.co.kr)			기관장 (임 기)	김봉옥 (2013.11.01~2016.10.31)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪국립대학교병원설치법			설립연도	1972.07월
설립목적	▪고등교육법에 다른 의학 및 간호학 등에 관한 교육ㆍ연구와 진료를 통하여 유능한 의료요원을 양성하고, 의학발전을 도모하여 국민보건 향상에 이바지
주요 연혁	▪’72.07월 충남대학교 의과대학 부속병원 개원 ▪’84.10월 충남대학교병원 신축 이전 개원 ▪’95.08월 법인 충남대학교병원으로 전환 ▪’13.03월 충남대학교병원 세종의원 개원
주요기능 및 역할	▪충남대학교 의학ㆍ간호학ㆍ약학 등의 학생 임상교육 ▪전공의의 수련 및 의료요원의 교육훈련 ▪의학계 관련 연구 ▪임상연구 ▪진료사업 ▪연구개발업 ▪｢공공보건의료에 관한 법률｣ 제2조 제2호에 따른 공공보건의료사업 ▪기타 국민보건향상에 필요한 사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	2	2	2	2	2
	비상임	8	8	8	10	10
직원	정원(b)	1,587	1,613	1,622	1,827	1,818
	현원(c)	1,529	1,557	1,576	1,668	1,735
임직원 총정원(a+b)		1,589	1,615	1,624	1,829	1,820
임직원 총 계(a+c)		1,531	1,559	1,578	1,670	1,737
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	47	61	147	178
비정규직	기간제	351	343	502	477	554
	단시간	3	2	4	11	12
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		207	211	219	239	241
여성현원		990	1,017	1,016	1,096	1,151

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		152	189	160	248	242
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	75	110	76	155	150
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	1	0	1	10	11
	비수도권 지역인재	146	177	154	235	230
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	2	1	3	5	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		1처 1국 1실 24진료과 7센터 1연구원
지 사	국 내	충남대학교병원 세종의원
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		87,214	85,067	61,173	58,695	84,607
		비유동		103,769	134,844	185,827	177,527	164,481
		자산총계		190,983	219,911	247,000	236,222	249,088
	부 채	유 동		47,803	52,413	64,627	60,610	68,405
		비유동		61,764	27,774	29,359	39,393	48,424
		부채총계		109,567	80,187	93,986	100,003	116,829
	자 본	자본금		105,607	115,114	130,722	132,343	134,975
		이외 계정과목		-24,192	24,610	22,292	3,876	-2,716
		자본총계		81,415	139,724	153,014	136,219	132,259
손익현황	매출			226,037	237,246	247,608	270,025	289,853
	영업이익			4,066	-2,820	-9,097	-22,668	-14,965
	당기순이익			2,487	9,952	1,346	-18,415	-6,592
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	25	0	1,000	1,624
				보조금	14,957	20,956	5,856	7,023
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	246,208	271,316	290,601	302,495
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	2,240	1,921	863	1,252
			소 계		263,430	294,193	298,,320	312,394
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			60,283	50,032	32,315	33,377
		수입합계			323,713	344,225	330,635	345,771
	지출	인건비			98,638	104,642	122,339	129,072
		경상운영비			30,912	35,807	45,157	47,664
		사업비			143,629	170,959	129,260	116,970
		차입상환금			502	502	502	0
		기타			50,032	32,315	33,377	52,065
		지출합계			323,713	344,225	330,635	345,771

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	142,406	150,965	177,389	147,768	100,539
	상임감사	91,305	98,098	104,096	106,224	108,810
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	51,287	54,724	58,066	60,341	62,795
	신입사원초임	24,575	26,398	27,977	29,248	29,900

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	보통 (3등급)	미흡 (4등급)	-	보통 (3등급)	미흡 (4등급)

충북대학교병원 (Chungbuk National University Hospital)

1. 기관개요

주무부처	교육부			기관유형	기타공공기관
소재지	충청북도 청주시 서원구 1순환로 776(개신동) (043-269-6603 / www.cbnuh.or.kr)			기관장 (임 기)	조명찬 (2015.01.22~2018.01.21)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪국립대학병원설치법			설립연도	1991.07월
설립목적	▪지역주민의 건강증진을 도모하고 최상의 의료서비스를 제공하며 국립대학병원으로서의 교육, 연구, 진료의 사명을 다하고 의학발전에 기여하고자 함.
주요 연혁	▪’91.07월 병원 개원 ▪’04.11월 권역응급의료센터 개소 ▪’10.12월 권역심뇌혈관질환센터 개소 ▪’15.01월 제13대 조명찬원장 취임 ▪’15.06월 의료기관개설 변경허가 (23개과 665병상)
주요기능 및 역할	▪충북대학교 의학계 학생의 임상교육 ▪전공의의 수련 및 의료요원의 훈련 ▪의학계 관련연구 ▪임상연구 ▪진료사업 ▪’공공보건의료에 관한 법률’에 따른 공공보건의료사업 ▪기타 국민보건향상에 필요한 사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	2	2	2	2	2
	비상임	8	8	8	8	10
직원	정원(b)	1,066	1,120	1,121	1,147	1,187
	현원(c)	998	1,044	1,058	1,071	1,078
임직원 총정원(a+b)		1,068	1,122	1,123	1,149	1,189
임직원 총 계(a+c)		1,000	1,046	1,060	1,073	1,080
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	69	63	95	109	120
비정규직	기간제	34	57	63	40	53
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		89	95	97	97	98
여성현원		622	633	658	663	679

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		94	139	100	108	106
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	55	82	55	58	70
	장애인	1	0	1	1	0
	이공계 전공자	1	1	1	0	2
	비수도권 지역인재	85	131	96	105	102
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	1	5	2	2	3

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		1처 1국 1실
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		38,204	31,950	38,099	47,290	50,269
		비유동		61,656	63,191	60,096	63,147	76,398
		자산총계		99,860	95,141	98,195	110,437	126,667
	부 채	유 동		34,485	31,324	49,342	47,041	46,465
		비유동		42,101	48,224	38,752	44,558	50,392
		부채총계		76,586	79,548	88,094	91,599	96,857
	자 본	자본금		82,221	83,368	83,818	95,539	107,972
		이외 계정과목		-58,947	-67,775	-73,717	-76,701	-78,162
		자본총계		23,274	15,593	10,101	18,838	29,810
손익현황	매출			112,022	115,771	128,355	138,929	146,851
	영업이익			-3,868	-10,463	-5,082	-4,644	-1,743
	당기순이익			-2,388	-8,828	-4,083	-2,984	-1,461
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	2,931	0
				보조금	2,497	1,867	10,399	14,106
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	112,627	124,699	138,625	144,579
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	8,209	8,819	8,031	9,152
			소 계		123,333	135,385	159,986	167,837
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	14,000	0	0
		기타			23,584	10,048	14,349	21,946
		수입합계			146,917	159,433	174,335	189,783
	지출	인건비			56,962	66,743	56,457	60,908
		경상운영비			17,318	25,696	27,476	26,075
		사업비			60,377	50,655	64,873	71,400
		차입상환금			2,212	1,989	3,583	3,367
		기타			10,048	14,350	21,946	28,033
		지출합계			146,917	159,433	174,335	189,783

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	112,509	114,933	122,314	124,008	127,379
	상임감사	91,950	100,840	102,378	105,117	104,482
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	49,027	52,306	53,263	56,766	58,637
	신입사원초임	23,745	25,703	26,413	29,062	29,573

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	보통 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	보통 (3등급)	보통 (3등급)	-	미흡 (4등급)	미흡 (4등급)

한국고전번역원 (Institute for Translation of Korean Classics)

1. 기관개요

주무부처	교육부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울시 종로구 비봉길 1 (02-394-8802 / www.itkc.or.kr)			기관장 (임 기)	이명학 (2014.04.16~2017.04.15)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪한국고전번역원법			설립연도	2007.11월
설립목적	▪고전문헌을 수집․정리․번역함으로써 한국학 연구의 기반을 구축하고 전통문화를 계승․발전 시키는데 이바지함
주요 연혁	▪’65.11월 민족문화추진회 설립 ▪’93.12월 조선왕조실록 완역 ▪’05.11월 한국문집총간 완역 ▪’07.11월 한국고전번역원 설립 ▪’12.12월 한국문집총간 정․속편 500권 완간
주요기능 및 역할	▪고전문헌의 수집․정리 및 연구 ▪고전문헌의 편찬․번역 및 보급 ▪고전문헌의 정리․번역을 위한 인재 양성 ▪고전문헌과 관련된 대민 업무 ▪고전문헌에 관한 국내외 교류 및 협력

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	9	9	13	6	10
직원	정원(b)	79	82	82	82	87
	현원(c)	75	79	80	79	85
임직원 총정원(a+b)		80	83	83	83	88
임직원 총 계(a+c)		76	80	81	80	86
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	2	2	4
비정규직	기간제	22	41	41	51	52
	단시간	3	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	4	4	4	4
여성현원		21	23	20	19	22

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		9	7	4	2	6
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	0	3	0	0	1
	장애인	0	0	0	0	1
	이공계 전공자	0	0	0	0	0
	비수도권 지역인재	0	1	0	0	2
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		3본부 1처 1소 13실 3팀 (부설기관 : 고전번역교육원)
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		1,102	1,411	1,796	2,879	1,802
		비유동		3,437	3,305	3,203	3,143	3,112
		자산총계		4,539	4,716	4,999	6,022	4,914
	부 채	유 동		91	96	515	669	1,272
		비유동		662	1,012	704	618	619
		부채총계		753	1,108	1,219	1,287	1,891
	자 본	자본금		4,266	4,266	5,066	5,866	4,266
		이외 계정과목		-480	-658	-1,286	-1,131	-1,243
		자본총계		3,786	3,608	3,780	4,735	3,023
손익현황	매출			11,520	12,816	13,301	16,556	16,782
	영업이익			198	-272	-542	-4	-194
	당기순이익			278	-177	-467	155	-112
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	12,640	12,710	15,036	15,336
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	52	49	53	48
			간접지원	사업수입	110	134	147	165
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		12,802	12,893	15,236	15,549
		기타사업수입			86	74	110	72
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			429	412	342	430
		수입합계			13,317	13,379	15,688	16,051
	지출	인건비			4,052	4,353	5,063	5,125
		경상운영비			500	517	404	843
		사업비			8,353	8,167	9,735	9,725
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			412	342	486	358
		지출합계			13,317	13,379	15,688	16,051

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	94,361	104,423	116,936	126,921	130,471
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	41,330	45,401	47,782	53,628	54,666
	신입사원초임	25,787	27,962	29,922	30,595	30,595

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한국사학진흥재단 (Korea Foundation for the Promotion of Private School)

1. 기관개요

주무부처	교육부			기관유형	기타공공기관
소재지	대구광역시 동구 혁신대로 345 (053-770-2600 / www.kfpp.or.kr)			기관장 (임 기)	김혜천 (2014.11.06~2017.11.05)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪한국사학진흥재단법			설립연도	1989.12월
설립목적	▪사립학교의 교육환경 개선을 위한 기금 조성 및 융자 등에 관한 업무를 운영․관리함으로써 사학교육진흥에 이바지 함.
주요 연혁	▪’89.12월 사학진흥재단 설립 ▪’90.01월 교육환경 개선을 위한 시설자금 융자지원 사업 개시 ▪’98.05월 사학기관 경영․재정전문가 연수 시작 ▪’06.03월 사립대학회계정보시스템 구축 공개 ▪’13.10월 통계작성 지정기관 지정
주요기능 및 역할	▪사학진흥기금 관리․운용 ▪대학 회계정보(예․결산, 재산 등) 집계 업무 ▪기숙사(공공, 연합) 건립사업 ▪경영․재정전문가 연수 사업 ▪대학컨설팅 지원 사업 ▪대학 경영정보화 지원 사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	9	9	9	9	9
직원	정원(b)	33	41	45	49	52
	현원(c)	33	41	43	43	33
임직원 총정원(a+b)		34	42	46	50	53
임직원 총 계(a+c)		34	42	44	44	34
무기계약직	정원	0	0	0	0	6
	현원	0	9	1	1	6
비정규직	기간제	24	9	14	27	25
	단시간	0	0	0	2	2
	기타	3	0	0	0	0
소속외인력		14	14	18	29	7
여성현원		15	13	12	15	8

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		3	11	13	10	2
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	1	3	3	3	0
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	0	1	2	1	1
	비수도권 지역인재	2	5	8	5	1
	이전지역 지역인재	0	0	1	0	0
	고졸인력	0	0	1	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2실 2본부 7팀
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

※ 재무현황, 손익현황 및 수입․지출현황은 기관 고유계정과 「국가재정법」에 따라 설치된 기금과 관련된 기금계정(고유계정과 별도 결산)을 구분. 다만, 위탁관리하는 기금계정은 재무현황과 손익현황만 작성.

□ 기금계정

① 사학진흥기금 (직접관리)

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
재무현황 (국가회계기준 적용 재정상태표)	자 산			1,007,446	1,192,566	1,250,919	1,288,274	1,366,841
	부 채			572,313	740,084	786,242	804,376	868,500
	순자산			435,133	452,482	464,677	483,898	498,341
손익현황 (국가회계기준 적용 재정운영표)	프로그램순원가			-13,082	-16,391	-11,966	-19,117	-13,492
	관리운영비			3,180	2,581	2,910	2,854	3,518
	비배분 비용			0	1,033	0	0	0
	비배분 수익			12,875	2,236	3,206	1,688	6,737
	재정운영순원가			-13,082	-15,013	-12,262	-17,951	-16,711
	비교환수익 등			0	0	0	1,270	0
	재정운영결과			-13,082	-15,013	-12,262	-19,221	-16,711
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접 지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	203,000	70,000	67,870	128,800
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접 지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		203,000	70,000	67,870	128,800
		기타사업수입			49,253	52,884	52,463	66,193
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			159,202	244,180	216,827	228,464
		수입합계			411,455	367,064	337,160	423,457
	지출	인건비			2,152	2,492	2,572	2,892
		경상운영비			1,413	1,394	1,050	1,716
		사업비			270,333	231,788	231,656	272,648
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			137,557	131,390	101,882	146,201
		지출합계			411,455	367,064	337,160	423,457

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	109,399	114,979	119,004	131,798	139,205
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	43,331	43,084	46,488	49,192	52,166
	신입사원초임	24,864	25,209	25,822	29,254	29,710

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	우수 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한국학중앙연구원 (The Academy of Korean Studies)

1. 기관개요

주무부처	교육부			기관유형	기타공공기관
소재지	경기도 성남시 분당구 하오개로 323 (031-709-8111 / www.aks.ac.kr)			기관장 (임 기)	이배용 (2013.09.17~2016.09.16)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪민법 제32조 및 한국학중앙연구원 육성법			설립연도	1978.06월
설립목적	▪한국문화의 심층연구 및 교육 등을 통하여 한국학을 진흥
주요 연혁	▪’78.06월 재단법인 한국정신문화연구원 설립 인가 ▪’78.06월 재단법인 설립 등기 ▪’78.06월 준공 및 개원, 초대 원장 이선근 취임 ▪’80.03월 한국학대학원 개원 ▪’05.02월 한국학중앙연구원으로 명칭 변경
주요기능 및 역할	▪한국문화에 관한 인문․사회과학적 연구 ▪국내외 한국학 분야 연구자 및 교수요원 양성 ▪한국 고전 자료의 수집․연구․번역 및 편찬 ▪한국민족문화대백과사전 및 한국향토문화전자대전 편찬․보급 ▪한국학 연구 성과의 발간 및 보급 ▪한국학 학술 정보의 전산화 및 보급 ▪한국학의 연구․보급․확산을 위한 국내외 학계와의 교류․협력 ▪한국문화에 대한 국제적 이해 증진 및 지원

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	12	12	12	12	12
직원	정원(b)	202	212	212	212	212
	현원(c)	193	193	197	196	197
임직원 총정원(a+b)		203	213	213	213	213
임직원 총 계(a+c)		194	194	198	197	198
무기계약직	정원	4	4	4	7	9
	현원	4	4	4	6	8
비정규직	기간제	33	33	34	41	38
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		19	21	20	20	21
여성현원		67	68	65	63	66

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		19	15	12	8	5
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	8	6	2	1	4
	장애인	0	0	3	0	1
	이공계 전공자	1	4	1	2	0
	비수도권 지역인재	3	3	6	3	1
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	1	1	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		3처 2센터 1관 1각 1국 1역 1단 14실 8팀
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		6,825	5,058	2,905	3,250	4,198
		비유동		66,340	48,586	47,689	47,296	46,602
		자산총계		73,165	53,644	50,594	50,546	50,800
	부 채	유 동		24,099	3,615	1,355	1,388	2,163
		비유동		266	289	0	0	580
		부채총계		24,365	3,904	1,355	1,388	2,743
	자 본	자본금		9,201	9,201	9,201	9,201	9,201
		이외 계정과목		39,599	40,539	40,038	39,957	38,856
		자본총계		48,800	49,740	49,239	49,158	48,057
손익현황	매출			18,292	23,359	24,503	25,715	26,305
	영업이익			-19,710	-1,009	-2,311	-2,290	-3,094
	당기순이익			32,843	940	-500	-81	-1,101
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	9,758	27,922	28,640	29,250
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	1,473	1,103	0	0
			간접지원	사업수입	500	528	496	537
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	821	296
			소 계		11,731	29,553	29,957	30,083
		기타사업수입			17,888	548	1,625	1,788
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			6,753	4,833	2,484	3,096
		수입합계			36,372	34,934	34,066	34,967
	지출	인건비			11,056	12,670	12,983	12,956
		경상운영비			1,734	2,212	2,478	2,902
		사업비			13,020	17,558	15,526	14,993
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			10,562	2,494	3,079	4,116
		지출합계			36,372	34,934	34,066	34,967

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	127,077	119,271	140,829	141,207	141,087
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	53,692	55,463	61,241	61,596	60,900
	신입사원초임	22,010	24,292	27,502	28,364	27,547

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

미래창조과학부

03

한국방송통신전파진흥원 (Korea Communications Agency)

1. 기관개요

주무부처	미래창조과학부			기관유형 (평가유형)	기금관리형 준정부기관 (강소형)
소재지	전남 나주시 빛가람로 760 (1899-5599 / www.kca.kr)			기관장 (임 기)	김명룡 (2013.11.01~2016.10.31)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪전파법 제66조			설립연도	1972.07월
설립목적	▪전파의 효율적 관리와 방송ㆍ통신ㆍ전파의 진흥 및 인력양성을 위한 사업과 정부로부터 위탁받은 업무를 수행함으로써 국민의 전파이용 기회 확대와 방송ㆍ통신ㆍ전파진흥에 기여
주요 연혁	▪’72.07월 (사)한국무선종사자협회 설립 ▪’90.08월 (재)한국무선국관리사업단으로 개편 ▪’06.07월 한국전파진흥원(KORPA) 출범 ▪’11.01월 한국방송통신전파진흥원(KCA) 출범 ▪’14.02월 광주․전남공동혁신도시로 본사 이전
주요기능 및 역할	▪방송․통신․전파에 관한 진흥 및 연구 ▪방송․통신․전파에 관한 기술정보의 수집․조사 및 분석 ▪전파이용 촉진 및 활성화에 관한 연구․기술지원 ▪무선국 검사․자격검정․전자파강도측정 등 정부위탁업무 수행 ▪방송통신발전기금의 징수․운용 및 관리 ▪ICT 비R&D 기금사업 관리

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	9	9	9	9	9
직원	정원(b)	217	242	262	262	262
	현원(c)	193	211	257	252	236.2
임직원 총정원(a+b)		272	243	263	263	263
임직원 총 계(a+c)		194	212	258	253	237.2
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	5	38	70	97	96
비정규직	기간제	185	135	77	51	58
	단시간	0	2	5	7	4
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		99	59	77	61	70
여성현원		25	28	46	45	33

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		0	31	58	2	14.5
시간선택제 인원수		0	0	0	0	1
사회 형평적 신규 채용	여성	0	7	24	0	3
	장애인	0	1	1	0	1.5
	이공계 전공자	0	16	21	1	5
	비수도권 지역인재	0	8	25	0	4.5
	이전지역 지역인재	0	2	4	0	2.5
	고졸인력	0	0	9	0	2

□ 조직현황 및 조직도 (‘15.6월 현재)

본 사		3실 7본부 21부
지 사	국 내	9지역본부 11부 6사업소
	해 외	-

◖조 직 도◗

(2015. 6. 1. 기준)

3. 경영현황

※ 재무현황, 손익현황 및 수입․지출현황은 기관 고유계정과 「국가재정법」에 따라 설치된 기금과 관련된 기금계정(고유계정과 별도 결산)을 구분. 다만, 위탁관리하는 기금계정은 재무현황과 손익현황만 작성.

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		55,148	55,026	58,488	94,442	84,273
		비유동		100,723	101,342	110,451	94,074	103,294
		자산총계		155,871	156,368	168,939	188,516	187,567
	부 채	유 동		7,575	13,505	21,169	50,587	37,456
		비유동		24,221	24,452	26,755	10,591	16,989
		부채총계		31,796	37,957	47,924	61,178	54,445
	자 본	자본금		98,611	98,611	98,611	98,611	98,611
		이외 계정과목		25,646	19,800	22,404	28,727	34,511
		자본총계		124,075	118,411	121,015	127,338	133,122
손익현황	매출			78,508	252,584	282,371	286,861	153,310
	영업이익			-7,799	-7,815	4,009	4,195	3,237
	당기순이익			-22,829	-5,664	4,432	3,829	3,611
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(2,758)	(6,323)	(5,784)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	219,992	234,545	238,699	102,835
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	26,510	42,072	42,462	43,942
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	183	807	472	215
			소 계		246,685	277,424	281,633	146,992
		기타사업수입			5,899	4,947	5,227	6,318
		부대수입			1,907	1,691	1,378	531
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			344	133	422	517
		수입합계			254,835	284,195	288,680	154,358
	지출	인건비			14,176	15,283	16,305	14,286
		경상운영비			1,687	2,501	2,486	1,947
		사업비			235,718	255,440	257,881	128,651
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			8,919	8,353	8,179	5,863
		지출합계			260,500	281,577	284,851	150,747

□ 기금계정

① 방송통신발전기금 (위탁관리)

(단위 : 백만원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
재무현황 (국가회계기준 적용 재정상태표)	자 산	-	699,119	646,524	783,388	775,822
	부 채	-	422,445	380,120	581,466	578,957
	순자산	-	276,674	266,404	201,922	196,865
손익현황 (국가회계기준 적용 재정운영표)	프로그램순원가	-	399,001	445,354	519,549	536,747
	관리운영비	-	3,040	3,673	3,795	4,462
	비배분 비용	-	12,435	2	158	5,710
	비배분 수익	-	62,466	241,028	271,816	375,807
	재정운영순원가	-	352,010	208,001	251,686	171,112
	비교환수익 등	-	195,200	195,435	185,879	144,979
	재정운영결과	-	156,810	12,566	65,807	26,133

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	107,842	139,123	136,293	148,934	149,749
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	56,398	60,335	62,313	63,529	65,937
	신입사원초임	26,910	29,787	29,729	30,183	29,657

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	보통(C)	보통(C)	보통(C)	보통(C)	보통(B)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	미흡(D)	보통(C)	미흡(D)	-	-
고객만족도 조사결과	양호 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	보통 (3등급)	미흡 (4등급)	미흡 (4등급)	미흡 (4등급)	보통 (3등급)

우체국금융개발원 (Postal Savings & Insurance Development Institute)

1. 기관개요

주무부처	미래창조과학부			기관유형 (평가유형)	위탁집행형 준정부기관 (강소형)
소재지	서울특별시 영등포구 경인로 841 (02-2639-0500 / www.posid.or.kr)			기관장 (임 기)	김홍일 (2014.10.31~2017.10.30)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪민법 제32조			설립연도	1966.04월
설립목적	▪우체국금융업무를 효과적으로 지원함으로써 우체국예금보험 사업의 향상․발전에 기여함
주요 연혁	▪’66.04월 체신저축장려회 설립 ▪’76.12월 체신장려회로 기관명 변경 ▪’94.05월 체신금융진흥회로 기관명 변경 ▪’00.06월 우체국예금보험지원단으로 기관명 변경 ▪’12.04월 우체국금융개발원으로 기관명 변경
주요기능 및 역할	▪국내외 금융시장에 대한 조사․연구 ▪우체국 예금․보험상품 개발 및 신규 서비스 도입 지원 ▪우체국보험 청약 및 지급심사․사고조사 ▪우체국 보험관련 교육 및 금융 고객관리․마케팅 지원 ▪우체국 금융고객센터 운영 ▪금융시장 리서치 및 신용분석 지원, 해외투자 현지실사 지원 ▪우체국금융 시스템 기술지원 및 관리, 우체국 보험회관 운영 관리

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	6	6	6	6	6
직원	정원(b)	188	188	188	188	194
	현원(c)	182	177	180.875	182.125	180.250
임직원 총정원(a+b)		189	189	189	189	195
임직원 총 계(a+c)		183	178	181.875	183.125	181.250
무기계약직	정원	0	0	0	0	493
	현원	169	188	192	296	317.875
비정규직	기간제	203	239	270	204	163
	단시간	0	2	2	2	1
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	0	0	0
여성현원		40	36	36	37	37

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		11	14	19	9	12
시간선택제 인원수		0	0	0	0	5
사회 형평적 신규 채용	여성	3	4	3	4	5
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	0	5	4	2	3
	비수도권 지역인재	0	1	8	2	7
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	1	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.7월 현재)

본 사		2처 8실 1센터
지 사	국 내	3지사
	해 외	1사무소

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		5,280	6,694	5,616	5,308	5,094
		비유동		2,442	2,304	3,400	3,817	4,444
		자산총계		7,722	8,998	9,016	9,125	9,538
	부 채	유 동		1,064	1,711	2,120	2,049	2,318
		비유동		1,877	1,789	1,222	592	1,503
		부채총계		2,941	3,500	3,342	2,641	3,821
	자 본	자본금		150	150	150	150	150
		이외 계정과목		4,631	5,348	5,524	6,334	5,567
		자본총계		4,781	5,498	5,674	6,484	5,717
손익현황	매출			27,777	29,958	33,143	35,113	36,935
	영업이익			918	1,415	415	532	46
	당기순이익			176	718	474	490	13
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(-383)	(810)	(-767)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	22,335	25,829	27,787	29,632
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		22,335	25,829	27,787	29,632
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			8,317	8,852	8,735	8,469
		수입합계			30,652	34,681	36,522	38,101
	지출	인건비			18,756	21,920	24,044	25,108
		경상운영비			10,097	11,112	11,346	11,890
		사업비			0	0	0	0
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			1,799	1,649	1,132	1,103
		지출합계			30,652	34,681	36,522	38,101

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	146,257	152,028	158,161	148,933	149,748
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	47,582	49,975	51,227	54,342	57,025
	신입사원초임	26,543	27,073	31,526	33,442	33,596

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	우수(A)	양호(B)	보통(C)	보통(C)	미흡(D)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	보통(C)	-	보통(C)	-	-
고객만족도 조사결과	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	-
종합청렴도 측정결과	보통 (3등급)	보통 (3등급)	우수 (2등급)	우수 (2등급)	우수 (2등급)

우체국물류지원단 (Korea Postal Logistics Agency)

1. 기관개요

주무부처	미래창조과학부			기관유형 (평가유형)	위탁집행형 준정부기관 (위탁집행형)
소재지	서울특별시 광진구 자양로 76 ( 070-7202-1001 / www.pola.or.kr )			기관장 (임 기)	유천균 (2013.11.04~2016.11.03)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪민법 제32조			설립연도	1980.08월
설립목적	▪안전,신속,정확한 우편물류서비스를 효율적으로 제공함으로써 국민의 편익증진에 이바지함
주요 연혁	▪’80.08월 법인설립 (재)체신복지회 ▪’87.07월 명칭, 조직 및 기능 개편 (재)우정사업진흥회 ▪’02~’03년 대구, 광주, 우편물운송업무 (주)코트랜스로 분사(2002.01.01), 부산, 충청, 강원, 제주권 우편물 운송업무 추가 분사 (2003.01.01) ▪’11.07월 자회사(코트랜스)의 통합 ▪’12.01월 '우체국물류지원단' 으로 기관명칭 변경
주요기능 및 역할	▪우편물 운송사업 ▪우편물 발착사업 ▪우편물류 창고업 및 그 부대사업 ▪우편물 방문접수사업 및 집배사업 ▪국제물류주선사업 ▪주유소사업 ▪편지쓰기 장려 및 지원

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	5	5	5	5	5
직원	정원(b)	435	943	943	943	951
	현원(c)	451	929	933	937	929.75
임직원 총정원(a+b)		436	944	944	944	952
임직원 총 계(a+c)		452	930	934	938	930.75
무기계약직	정원	0	0	0	0	448
	현원	33	30	24	21	187
비정규직	기간제	35	27	22	317	343
	단시간	127	200	363	118	81
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		37	110	85	0	0
여성현원		4	13	15	17	17.75

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		3	0	6	8	4.75
시간선택제 인원수		0	0	0	0	1
사회 형평적 신규 채용	여성	0	0	2	3	0.75
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	0	0	2	1	1
	비수도권 지역인재	1	0	3	1	1
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0.75

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2실 10팀
지 사	국 내	6 지사 (서울, 경인, 부산, 대전, 광주, 대구)
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		9,653	19,469	21,417	23,067	19,941
		비유동		12,327	19,753	23,010	26,751	20,557
		자산총계		21,980	39,222	44,427	49,818	40,498
	부 채	유 동		6,297	24,874	25,212	26,898	20,309
		비유동		9,132	13,556	15,488	14,589	8,722
		부채총계		15,429	38,430	40,700	41,487	29,031
	자 본	자본금		20	20	20	1,020	2,020
		이외 계정과목		6,531	772	3,707	7,311	9,447
		자본총계		6,551	792	3,727	8,331	11,467
손익현황	매출			64,781	111,043	172,324	192,705	183,586
	영업이익			2,283	-6,360	4,101	5,414	654
	당기순이익			5,410	-5,772	5,090	2,820	5,955
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(583)	(4,605)	(3,135)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	112,258	173,702	194,227	188,623
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		112,258	173,702	194,227	188,623
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			0	0	0	0
		수입합계			112,258	173,702	194,227	188,623
	지출	인건비			38,228	51,482	57,809	62,362
		경상운영비			16,981	22,684	28,521	25,545
		사업비			62,821	94,446	105,077	94,761
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			-5,772	5,090	2,820	5,955
		지출합계			112,258	173,702	194,227	188,623

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	146,257	139,123	146,564	120,765	120,765
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	40,439	42,371	45,092	47,016	47,540
	신입사원초임	25,572	23,338	27,543	28,895	29,703

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	양호(B)	보통(C)	미흡(D)	미흡(D)	양호(B)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	보통(C)	-	미흡(D)	-	-
고객만족도 조사결과	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	우수 (2등급)	우수 (2등급)	-	우수 (2등급)	우수 (2등급)

(재)한국우편사업진흥원 (Korea Postal Service Agency)

1. 기관개요

주무부처	미래창조과학부			기관유형 (평가유형)	위탁집행형 준정부기관 (강소형)
소재지	서울특별시 영등포구 영중로 83(영등포동 7가) (02-3443-1351 / www.posa.or.kr)			기관장 (임 기)	이춘호 (2013.11.12~2016.11.11)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪민법 제32조			설립연도	1930.12월
설립목적	▪우편서비스의 질적 향상 및 우정문화를 창달함으로써 우정사업 발전과 국민문화생활에 기여
주요 연혁	▪’30.12월 우편소청사협회 설립 ▪’49.07월 대한체신사업협회로 개칭 ▪’61.06월 체성회로 개칭 ▪’05.11월 한국우편사업지원단으로 개칭 ▪’12.01월 한국우편사업진흥원으로 개칭
주요기능 및 역할	▪우정문화 확산 및 국내․외 취미우표 보급 ▪지역경제 활성화를 위한 우체국쇼핑 운영 ▪우편서비스 향상을 위한 우체국콜센터 운영 ▪국내․외 우편사업관련 연구 및 지원 ▪도서출판 및 우표류 조제 ▪우정분야 및 사회일반의 인재육성을 위한 교육 및 장학사업 운영 ▪자산운용과 관련된 임대사업 ▪위 각호와 관련된 부대사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	5	5	5	5	5
직원	정원(b)	106	106	106	115	115
	현원(c)	101	98	97	87	96.375
임직원 총정원(a+b)		107	107	107	116	116
임직원 총 계(a+c)		102	99	98	88	97.375
무기계약직	정원	0	0	0	0	189
	현원	66	83	90	101.5	105.5
비정규직	기간제	50	48	64	62	39
	단시간	0	5	4	6	3
	기타	4	5	0	2	0
소속외인력		182	200	100	79	118
여성현원		22	23	23	18	23.375

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		3	20	10	6	9.75
시간선택제 인원수		0	0	0	0	1
사회 형평적 신규 채용	여성	0	4	3	2	2.75
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	2	2	0	1	3
	비수도권 지역인재	1	5	2	0	5
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	1	1	1

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		3실 1센터 15팀
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

																					원 장
							이 사 회																											감 사
							인적자원개발TF																											감 사 팀
경영전략실																우체국쇼핑사업실																우편고객 만족센터										우정문화실
전략기획팀			인사총무팀				재무회계팀			우편연구팀			신성장전략사업추진단			기획홍보팀			e-bIz팀			상품개발팀			신시장개척팀				시스템운영팀			운영기획팀						고객지원팀				우정기획팀			우편서비스팀			디지털우편팀

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		21,107	23,991	20,376	20,955	20,607
		비유동		25,102	41,583	43,546	42,117	43,972
		자산총계		46,209	65,574	63,922	63,072	64,579
	부 채	유 동		10,415	18,232	14,160	16,017	16,852
		비유동		777	704	3,756	603	414
		부채총계		11,192	18,936	17,916	16,620	17,266
	자 본	자본금		2,653	2,653	2,653	2,653	2,653
		이외 계정과목		32,364	43,985	43,353	43,799	44,660
		자본총계		35,017	46,638	46,006	46,452	47,313
손익현황	매출			24,201	27,818	25,733	26,650	31,949
	영업이익			582	386	223	741	1,816
	당기순이익			441	11,634	-37	426	1,336
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(-338)	(446)	(860)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	569
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	1,653	1,537	2,041	1,605
				위탁수입	23,282	22,803	23,148	27,879
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		24,935	24,340	25,189	30,053
		기타사업수입			3,010	1,603	1,714	1,936
		부대수입			15,328	787	626	532
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	3,000	3,000	3,000
		기타			0	483	0	0
		수입합계			43,273	30,213	30,529	35,521
	지출	인건비			5,016	5,022	5,108	5,010
		경상운영비			475	442	420	379
		사업비			26,150	21,749	21,575	25,796
		차입상환금			77	82	22	0
		기타			11,556	2,918	3,404	4,336
		지출합계			43,274	30,213	30,529	35,521

□ 신용등급

평가기관		2010	2011	2012	2013	2014	2015.현재
국내	나이스신용평가	-	AA-	AA0	-	AA0	-

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	146,257	152,028	158,162	120,765	149,749
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	42,445	44,677	46,548	46.215	47,983
	신입사원초임	23,993	24,197	26,317	27,988	30,082

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	양호(B)	양호(B)	아주미흡(E)	보통(C)	양호(B)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	보통(C)	-	미흡(D)	-	-
고객만족도 조사결과	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	-	매우우수 (1등급)	우수 (2등급)	보통 (3등급)	보통 (3등급)

정보통신산업진흥원 (National IT Industry Promotion Agency)

1. 기관개요

주무부처	미래창조과학부			기관유형 (평가유형)	위탁집행형 준정부기관 (강소형)
소재지	충청북도 진천군 덕산면 정통로 10 (043-931-5000 / www.nipa.kr)			기관장 (임 기)	윤종록 (2015.03.19~2018.03.18)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪정보통신산업진흥법 제26조			설립연도	2009.08월
설립목적	▪정보통신산업의 효율적 지원을 통한 정보통신산업의 경쟁력을 제고하기 위함
주요 연혁	▪’09.08월 정보통신산업진흥원 설립(공공기관 선진화 2차 계획, 기획재정부, 3개 기관 통합) ▪’09.11월 부설 소프트웨어공학센터 개소 ▪’10.04월 소프트웨어고충처리센터 개소 ▪’14.03월 부설 소프트웨어정책연구소 개소 ▪’14.06월 부설 정보통신기술진흥센터 개소
주요기능 및 역할	▪정보통신산업 정책연구 및 정책수립 지원 ▪정보통신 및 융합분야 연구개발 기획․평가․관리 ▪정보통신산업 육성․발전 및 전문인력 양성 등 기반조성 ▪정보통신산업 발전을 위한 시장활성화 및 마케팅 지원 ▪정보통신기술의 융합․활용 확산 ▪정보통신산업 국제교류․협력 및 해외진출 지원

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	15	12	13	13	12
직원	정원(b)	246	247	248	273	264
	현원(c)	244	247	243	251.7	233
임직원 총정원(a+b)		247	248	249	274	265
임직원 총 계(a+c)		245	248	244	252.7	234
무기계약직	정원	0	0	0	79	107
	현원	16	20	53	69	75
비정규직	기간제	26	44	38	26	34
	단시간	0	4	5	3	4
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		249	244	249	259	258
여성현원		50	50	48	53.7	54

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		7	5	4	14	1
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	3	1	2	6	0
	장애인	0	0	0	1	0
	이공계 전공자	3	3	4	6	1
	비수도권 지역인재	5	2	3	6	1
	이전지역 지역인재	0	0	0	1	0
	고졸인력	0	0	0	3	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		8단 28팀 3부설기관 (부설기관 : 소프트웨어정책연구소, SW공학센터, 정보통신기술진흥센터)
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

										이 사 회
	감사(비상임)									원 장
																									(부설기관)
			사업총괄본부장
전략기획단			SW 진 흥 단			클라우드사업단			디지털콘텐츠사업단			IoT ‧ 융 합 사 업 단			글로벌사업단			전자문서사업단			경영지원단			소프트웨어정책연구소			SW공 학 센 터			정보통신기술진흥센터

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		70,272	48,834	54,544	53,682	70,504
		비유동		141,755	136,419	322,988	325,393	302,417
		자산총계		212,027	185,253	377,532	379,075	372,921
	부 채	유 동		66,652	32,540	76,211	62,255	93,679
		비유동		127,413	139,495	102,313	120,034	87,412
		부채총계		194,065	172,035	178,524	182,289	181,091
	자 본	자본금		53	53	53	53	53
		이외 계정과목		17,909	13,165	198,955	196,733	191,777
		자본총계		17,962	13,218	199,008	196,786	191,830
손익현황	매출			311,665	332,123	338,216	361,860	394,004
	영업이익			-6,494	-5,289	3,521	4,649	4,776
	당기순이익			-10,361	-6,724	-4,231	-2,271	-3,584
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(-4,699)	(-2,201)	(-4,800)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	309,084	320,028	328,573	323,771
				보조금	1,000	1,040	8,071	47,129
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	34,125	34,176	34,222	36,143
				위탁수입	0	0	0	1,441
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		344,209	355,244	370,866	408,484
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			2,470	1,799	1,370	1,937
		출자금			0	0	0	0
		차입금			15,400	25,491	35,544	25,106
		기타			20,936	5,184	13,350	17,124
		수입합계			383,015	387,718	421,130	452,651
	지출	인건비			16,620	18,096	19,104	19,367
		경상운영비			11,662	12,184	12,034	11,861
		사업비			318,452	324,715	336,041	378,478
		차입상환금			25,375	14,042	31,039	15,400
		기타			10,906	18,681	22,912	27,545
		지출합계			383,015	387,718	421,130	452,651

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	147,106	152,028	144,564	177,102	164,240
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	63,284	69,138	72,673	75,977	74,123
	신입사원초임	27,719	28,353	29,862	30,670	30,776

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	우수(A)	양호(B)	우수(A)	양호(B)	보통(C)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	보통(C)	보통(C)	-	-	-
고객만족도 조사결과	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	우수 (2등급)	보통 (3등급)	우수 (2등급)	우수 (2등급)	매우미흡 (5등급)

SW공학센터 (Software Engineering Center)

1. 기관개요

주무부처	미래창조과학부			기관유형	위탁집행형 준정부기관 (정보통신산업진흥원 부설기관)
소재지	서울시 마포구 월드컵북로 396 누리꿈스퀘어 (02-2131-1338 / www.sw-eng.kr)			부설기관장 (임 기)	이상은 (2014.10.01~2015.09.30, 연임)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪정보통신산업진흥원 정관 제27조			설립연도	2009.11월
설립목적	▪SW의 생산성과 신뢰성 제고, 국내SW산업의 품질경쟁력 강화
주요 연혁	▪’15.05월 SW발주기술지원센터 개소 ▪’13.11월 SW자산뱅크 시스템 및 운영지원센터 오픈 ▪’12.07월 Big Data를 위한 SW공학컨퍼런스 개최 ▪’10.05월 Safety 포럼 창립총회 개최 ▪’09.11월 소프트웨어공학센터 개소
주요기능 및 역할	▪기업현장 SW공학경쟁력 강화 ▪SW R&D 기초체력 강화 ▪선진 수발주 체계 구축 ▪대규모 SW과제의 품질관리

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
부설기관장(상임, a) 정보통신산업진흥원 부설기관인 SW공학센터의 기관장은 母기관 직제규정 및 부설기관 운영규정상 임원에 해당하지 아니함		1	1	1	1	1
직원	정원(b)	13	13	13	12	13
	현원(c)	13	13	13	11	13
임직원 총정원(a+b)		14	14	14	13	13
임직원 총 계(a+c)		14	14	14	12	13
무기계약직	정원	3	3	19	21	35
	현원	3	3	19	21	30
비정규직	기간제	21	22	15	13	4
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		4	3	6	4	6
여성현원		0	0	0	0	1

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		1	0	0	0	2
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	0	0	0	0	1
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	1	0	0	0	0
	비수도권 지역인재	0	0	0	0	0
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.7월 현재)

본 사		5팀 (母기관 : 정보통신산업진흥원)
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		1,619	1,899	2,022	2,025	1,364
		비유동		3	1	0	0	4
		자산총계		1,622	1,900	2,022	2,025	1,368
	부 채	유 동		1,532	1,794	2,120	1,799	268
		비유동		0	0	0	139	762
		부채총계		1,532	1,794	2,120	1,938	1,030
	자 본	자본금		0	0	0	0	0
		이외 계정과목		90	106	-98	87	338
		자본총계		90	106	-98	87	338
손익현황	매출			9,526	10,767	20,158	18,968	6,822
	영업이익			89	16	-97	104	147
	당기순이익			89	16	-60	162	202
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(-60)	(165)	(202)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	12,386	18,417	18,473	7,424
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	217	115	393	942
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		12,603	18,532	18,866	8,366
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	97
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			94	4,701	1,580	420
		수입합계			12,697	23,233	20,446	8,883
	지출	인건비			949	982	934	581
		경상운영비			77	79	81	45
		사업비			9,809	20,255	18,173	6,260
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			1,862	1,917	1,258	1,997
		지출합계			12,697	23,233	20,446	8,883

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
부설기관장 母 기관 부설기관장의 경우 직제상 임원에 해당하지 않아 직원평균보수에 포함		-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	57,686	66,726	68,991	72,207	71,489
	신입사원초임	27,719	28,353	29,862	30,670	30,776

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	-	-	-
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

소프트웨어정책연구소 (Software Policy & Research Institute)

1. 기관개요

주무부처	미래창조과학부			기관유형	위탁집행형 준정부기관 (정보통신산업진흥원 부설기관)
소재지	경기도 성남시 분당구 대왕판교로 712번길 22 글로벌 R&D센터 연구A동 4층 (070-4915-8800 / www.spri.kr)			부설기관장 (임 기)	김진형 (2013.12.16~2016.12.15)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪정보통신 진흥 및 융합 활성화 등에 관한 특별법 제24조 정보통신산업진흥원 정관 제27조			설립연도	2014.03월
설립목적	▪국가 SW정책 중앙연구소로서 SW를 활용하여 산업의 경쟁력을 제고하고 사회혁신을 도모하는 정책대안 수립
주요 연혁	▪’13.07월 정보통신산업진흥원 이사회, 소프트웨어정책연구소 설립 의결 ▪’13.08월 ｢정보통신 진흥 및 융합 활성화 등에 관한 특별법｣ 제정으로 소프트웨어정책연구소 운영 근거 마련 ▪’14.01월 정보통신산업진흥원 부설 소프트웨어정책연구소 사업자등록 ▪’14.03월 소프트웨어정책연구소 개소
주요기능 및 역할	▪소프트웨어 중심사회의 Think Tank 역할 수행 ▪소프트웨어 정책연구 ▪소프트웨어 산업 통계, 정보 분석․제공 및 공유 ▪소프트웨어 신사업 발굴 및 기획 ▪소프트웨어 진흥 및 융합 활성화를 위한 중장기 계획 수립 ▪해외 소프트웨어 산업 및 정책 동향 분석 ▪그 밖에 소프트웨어 연구를 효율적으로 지원하기 위하여 필요한 사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
부설기관장(상임, a) 정보통신산업진흥원 부설기관인 소프트웨어정책연구소의 기관장은 母기관 직제규정 및 부설기관 운영규정상 임원에 해당하지 아니함		-	-	-	-	1
직원	정원(b)	-	-	-	-	21
	현원(c)	-	-	-	-	16.5
임직원 총정원(a+b) 소프트웨어정책연구소의 기관장은 계약직으로 정/현원에 포함되지 아니함		-	-	-	-	21
임직원 총 계(a+c)		-	-	-	-	16.5
무기계약직	정원	-	-	-	-	0
	현원	-	-	-	-	0
비정규직	기간제	-	-	-	-	3
	단시간	-	-	-	-	0
	기타	-	-	-	-	0
소속외인력		-	-	-	-	2
여성현원		-	-	-	-	3.5

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		-	-	-	-	16.5
시간선택제 인원수		-	-	-	-	1.5
사회 형평적 신규 채용	여성	-	-	-	-	3.5
	장애인	-	-	-	-	1
	이공계 전공자	-	-	-	-	13.5
	비수도권 지역인재	-	-	-	-	3
	이전지역 지역인재	-	-	-	-	0
	고졸인력	-	-	-	-	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		3실 1팀 (母기관 : 정보통신산업진흥원)
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

					연구소장
																기획운영위원회
					연구조정실장
연구1실			연구2실								SW안전·공학 연구실							행정팀

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				-	-	-	-	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		-	-	-	-	68
		비유동		-	-	-	-	33
		자산총계		-	-	-	-	101
	부 채	유 동		-	-	-	-	117
		비유동		-	-	-	-	0
		부채총계		-	-	-	-	117
	자 본	자본금		-	-	-	-	0
		이외 계정과목		-	-	-	-	-16
		자본총계		-	-	-	-	-16
손익현황	매출			-	-	-	-	2,307
	영업이익			-	-	-	-	-114
	당기순이익			-	-	-	-	-113
	(총포괄손익)			( - )	( - )	( - )	( - )	(-113)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	-	-	-	1,994
				보조금	-	-	-	520
				부담금	-	-	-	0
				이전수입	-	-	-	0
				부대수입	-	-	-	0
			간접지원	사업수입	-	-	-	0
				위탁수입	-	-	-	0
				독점수입	-	-	-	0
				부대수입	-	-	-	0
			소 계		-	-	-	2,514
		기타사업수입			-	-	-	0
		부대수입			-	-	-	97
		출자금			-	-	-	0
		차입금			-	-	-	0
		기타			-	-	-	0
		수입합계			-	-	-	2,611
	지출	인건비			-	-	-	699
		경상운영비			-	-	-	115
		사업비			-	-	-	1,797
		차입상환금			-	-	-	0
		기타			-	-	-	0
		지출합계			-	-	-	2,611

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
부설기관장 소프트웨어정책연구소 기관장 보수지급 기간이 1년 미만에 해당하여, 알리오 기준에 따라 1년 만근시 지급 가능한 금액으로 환산		-	-	-	-	167,141
직원 평균보수 소프트웨어정책연구소 직원 보수지급 기간이 1년 미만에 해당하여, 알리오 기준에 따라 1년 만근시 지급 가능한 금액으로 환산	1인당 평균 보수액	-	-	-	-	67,799
	신입사원초임	-	-	-	-	41,524

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	-	-	-
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

정보통신기술진흥센터 (Institute for Information & Communications Technology Promotion)

1. 기관개요

주무부처	미래창조과학부			기관유형	위탁집행형 준정부기관 (정보통신산업진흥원 부설기관)
소재지	대전광역시 유성구 유성대로 1548번지 (042-612-8001 / www.iitp.kr)			부설기관장 (임 기)	이상홍 (2014.04.14~2017.04.13)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪정보통신 진흥 및 융합 활성화 등에 관한 특별법 제32조 정보통신산업진흥원 정관 제27조			설립연도	2014.06월
설립목적	▪ICT R&D 지원을 통한 정보통신기술 및 산업진흥
주요 연혁	▪’14.06월 정보통신기술진흥센터 개소
주요기능 및 역할	▪ICT R&D 기술개발 전략 및 기술기획 ▪ICT R&D 정책연구, 정보 조사․분석 및 서비스 ▪정보통신 기술개발사업 협약․평가 및 지원 ▪R&D 성과확산 및 기술이전․기술사업화 촉진 ▪정보통신 전문인력 양성 및 연구기반조성

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
부설기관장(상임, a) 정보통신산업진흥원 부설기관인 정보통신기술진흥센터의 기관장은 母기관 직제규정 및 부설기관 운영규정상 임원에 해당하지 아니함		-	-	-	-	1
직원	정원(b)	-	-	-	-	137
	현원(c)	-	-	-	-	125.38
임직원 총정원(a+b)		-	-	-	-	137
임직원 총 계(a+c)		-	-	-	-	125.38
무기계약직	정원	-	-	-	-	25
	현원	-	-	-	-	22
비정규직	기간제	-	-	-	-	15
	단시간	-	-	-	-	0
	기타	-	-	-	-	0
소속외인력		-	-	-	-	24
여성현원		-	-	-	-	23.38

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		-	-	-	-	-
시간선택제 인원수		-	-	-	-	-
사회 형평적 신규 채용	여성	-	-	-	-	-
	장애인	-	-	-	-	-
	이공계 전공자	-	-	-	-	-
	비수도권 지역인재	-	-	-	-	-
	이전지역 지역인재	-	-	-	-	-
	고졸인력	-	-	-	-	-

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		1본부 7단 32팀 (母기관 : 정보통신산업진흥원)
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

									센터장
					R&D기획본부 - CP -기획총괄팀		∙차세대서비스기획팀 ∙정보통신방송기획팀 ∙SW․콘텐츠기획팀
			감사실
기술정책단		기술개발 평가단		인재양성단			기반 조성단		기술사업화단		사업지원단			경영지원단
∙ 정 책 기 획 팀	∙ 전 략 산 업 팀	∙ 산 업 분 석 팀	∙ 규 제 개 혁 팀		∙ 기 술 개 발 평 가 총 괄 팀	∙ 차 세 대 서 비 스 평 가 팀	∙ 정 보 통 신 방 송 평 가 팀	∙ S W ․ 콘 텐 츠 평 가 팀		∙ 선 도인력팀	∙ 산학인력 팀	∙ S W 인 력 팀	∙ 역 량 개발 팀		∙ 기 반 기 획 팀	∙ 기 반 사 업 팀	∙ 기 금 관 리 팀		∙ 사 업 화 전 략 팀	∙ 기 술 사 업 화 팀	∙ 기 술 가 치 평 가 팀	∙ 지 식 재 산 전 략 팀		∙ 사 업 총 괄 팀	∙ 성 과 관 리 팀	∙ 사 후 관 리 팀	∙ 정 보 서 비 스 팀			∙ 기 획 예 산 팀	∙인 사 노 무 팀	∙ 총 무 회 계 팀	∙ 대 외 협 력 팀

3. 경영현황

※ 재무현황, 손익현황 및 수입․지출현황은 기관 고유계정과 「국가재정법」에 따라 설치된 기금과 관련된 기금계정(고유계정과 별도 결산)을 구분. 다만, 위탁관리하는 기금계정은 재무현황과 손익현황만 작성.

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				-	-	-	-	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		-	-	-	-	7,189
		비유동		-	-	-	-	12,506
		자산총계		-	-	-	-	19,695
	부 채	유 동		-	-	-	-	6,468
		비유동		-	-	-	-	1,204
		부채총계		-	-	-	-	7,672
	자 본	자본금		-	-	-	-	13,011
		이외 계정과목		-	-	-	-	-988
		자본총계		-	-	-	-	12,023
손익현황	매출			-	-	-	-	454,583
	영업이익			-	-	-	-	-1,002
	당기순이익			-	-	-	-	-1,001
	(총포괄손익)			( - )	( - )	( - )	( - )	(-1,001)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	-	-	-	314,860
				보조금	-	-	-	143,723
				부담금	-	-	-	0
				이전수입	-	-	-	0
				부대수입	-	-	-	0
			간접지원	사업수입	-	-	-	0
				위탁수입	-	-	-	4,851
				독점수입	-	-	-	0
				부대수입	-	-	-	5
			소 계		-	-	-	463,439
		기타사업수입			-	-	-	0
		부대수입			-	-	-	0
		출자금			-	-	-	0
		차입금			-	-	-	0
		기타			-	-	-	0
		수입합계			-	-	-	463,439
	지출	인건비			-	-	-	1,977
		경상운영비			-	-	-	1,504
		사업비			-	-	-	451,786
		차입상환금			-	-	-	0
		기타			-	-	-	8,172
		지출합계			-	-	-	463,439

□ 기금계정

① 정보통신진흥기금 (위탁관리)

(단위 : 백만원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
재무현황 (국가회계기준 적용 재정상태표)	자 산	672,657	1,041,901	703,300	626,797	427,797
	부 채	47,186	548,047	490,115	729,312	719,732
	순자산	625,471	493,854	213,185	-102,515	-291,935
손익현황 (국가회계기준 적용 재정운영표)	프로그램순원가	809,164	657,041	629,238	660,297	620,029
	관리운영비	19,233	16,742	16,644	17,159	17,713
	비배분 비용	9,078	12,295	5,462	4,919	172
	비배분 수익	376,527	469,971	330,870	372,772	449,950
	재정운영순원가	460,948	216,107	320,474	309,603	187,964
	비교환수익 등	107,597	79,314	37,560	0	0
	재정운영결과	353,351	136,793	282,914	309,603	187,964

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
부설기관장		-	-	-	-	120,000
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	-	-	-	-	73,316
	신입사원초임	-	-	-	-	30,776

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	-	-	-
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한국과학창의재단 (Korea Foundation for the Advancement of Science Creativity)

1. 기관개요

주무부처	미래창조과학부			기관유형 (평가유형)	위탁집행형 준정부기관 (강소형)
소재지	서울 강남구 선릉로 602 삼릉빌딩 (02-555-0701 / www.kofac.re.kr)			기관장 (임 기)	김승환 (2014.10.29~2017.10.28)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪과학기술기본법 제30조			설립연도	1967.12월
설립목적	▪과학기술에 대한 국민의 이해와 지식수준을 높이고 국민생활 및 사회전반에 과학기술이 널리 보급․이용될 수 있도록 과학기술문화를 창달하며, 국민의 창의성을 함양하고 창의적 인재를 육성하여 국가 발전에 기여함
주요 연혁	▪’67.12월 한국과학기술후원회 설립(민법 제32조) ▪’72.01월 재단법인 한국과학기술진흥재단으로 개편 ▪’96.03월 재단법인 한국과학문화재단으로 확대 개편 ▪’08.09월 재단법인 한국과학창의재단으로 개편 ▪’11.07월 한국과학창의재단 특정연구기관 지정
주요기능 및 역할	▪과학기술문화 창달 및 창의적 인재육성 지원을 위한 조사 연구 및 정책 개발 ▪청소년 및 일반국민의 과학기술 이해 증진 및 확산사업 ▪과학기술문화활동, 창의적 인재육성 사업 및 담당단체의 육성․지원 ▪과학기술홍보, 과학기술문화확산 및 창의적 인재육성을 위한 대중매체사업 운영 및 지원 ▪수학․과학교육과정 및 창의적 인재육성을 위한 프로그램 개발 ▪과학영재의 발굴․육성 및 지원 등 과학영재 관련 사업 ▪창의적 인재 교육 전문가 육성․연수 지원

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	11	11	11	8	11
직원	정원(b)	79	89	89	95	95
	현원(c)	81	88	85	95	94.13
임직원 총정원(a+b)		80	90	90	96	96
임직원 총 계(a+c)		82	89	86	96	95.13
무기계약직	정원	0	0	1	1	1
	현원	0	0	1	1	0
비정규직	기간제	8	8	10	12	13
	단시간	0	0	0	1	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		13	22	31	31	43
여성현원		28	33	31	37	38.13

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		11	15	9	19	4.5
시간선택제 인원수		0	0	0	0	1
사회 형평적 신규 채용	여성	7	7	5	11	2.5
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	7	6	2	6	2
	비수도권 지역인재	0	3	3	9	2.5
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	1	1	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		4단 11실 1연구소 2연수원
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		6,734	11,456	5,461	3,143	5,072
		비유동		1,526	1,412	2,257	2,270	2,183
		자산총계		8,260	12,868	7,718	5,413	7,255
	부 채	유 동		6,518	11,023	5,496	2,471	3,572
		비유동		0	0	200	227	250
		부채총계		6,518	11,023	5,696	2,698	3,822
	자 본	자본금		981	738	738	738	738
		이외 계정과목		761	1,107	1,284	1,977	2,695
		자본총계		1,742	1,845	2,022	2,715	3,433
손익현황	매출			84,818	86,330	97,205	99,830	97,782
	영업이익			41	270	273	352	238
	당기순이익			103	320	558	771	651
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(368)	(693)	(719)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	78,277	92,326	87,501	83,128
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	14,118
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		78,277	92,326	87,501	97,246
		기타사업수입			0	0	12,251	536
		부대수입			0	0	451	418
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			219	170	0	0
		수입합계			78,496	92,496	100,203	98,200
	지출	인건비			5,628	6,122	6,608	7,020
		경상운영비			1,427	1,456	2,460	2,891
		사업비			71,149	84,748	90,410	87,633
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			292	170	725	656
		지출합계			78,496	92,496	100,203	98,200

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	159,162	164,933	158,161	163,018	164,240
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	59,066	61,417	62,281	64,720	64,240
	신입사원초임	25,110	28,149	32,396	33,306	33,873

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	양호(B)	우수(A)	우수(A)	양호(B)	보통(C)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	양호(B)	양호(B)	양호(B)	-	-
고객만족도 조사결과	양호 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	매우미흡 (5등급)	보통 (3등급)	보통 (3등급)	미흡 (4등급)	미흡 (4등급)

한국연구재단 (National Research Foundation of Korea)

1. 기관개요

주무부처	미래창조과학부			기관유형 (평가유형)	위탁집행형 준정부기관 (강소형)
소재지	대전광역시 유성구 가정로 201 (042-869-6114 / www.nrf.re.kr)			기관장 (임 기)	정민근 (2014.01.03~2017.01.02)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪한국연구재단법			설립연도	2009.06월
설립목적	▪학술 및 연구개발 활동과 인력의 양성 및 활용을 보다 효율적이고 공정하게 수행함으로써 국가의 학술 및 과학기술 진흥과 연구역량 제고에 기여
주요 연혁	▪’08.03월 한국연구재단 설립 대통령 업무보고 ▪’09.03월 한국연구재단법 제정(법률 제9518호) ▪’09.03월 한국연구재단 설립위원회 발족 및 운영 ▪’09.06월 한국연구재단 설립 ▪’14.01월 제4대 정민근 이사장 취임
주요기능 및 역할	▪학술과 연구개발 활동의 지원 ▪학술과 연구개발 인력의 양성과 활용의 지원 ▪학술과 연구개발 활동의 국제협력 촉진 지원 ▪사업수행에 필요한 자료와 정보의 조사․수집․분석․평가․관리․활용 및 정책개발 지원 ▪학술과 연구개발 관련기관․단체의 연구․운영지원 ▪국내외 학술과 연구개발에 필요한 사항 ▪기타 학술과 연구개발에 필요한 사항

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	2	2	2	2	2
	비상임	14	14	14	14	14
직원	정원(b)	273	273	298	303	306
	현원(c)	260	262	295.375	293	301.1
임직원 총정원(a+b)		275	275	300	305	308
임직원 총 계(a+c)		262	264	297.375	295	303
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	17	13	5	3	1
비정규직	기간제	22	15	5	21	30
	단시간	0	1	0	0	0
	기타	0	0	0	1	4
소속외인력		167	201	203	200	201
여성현원		48	52	70.375	69	80.1

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		7	19	40	10	13
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	2	9	20	4	9
	장애인	1	1	2	0	0
	이공계 전공자	1	6	21	5	6
	비수도권 지역인재	2	6	19	4	4
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	2	1	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		5본부 1센터 8단 18실
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

※ 재무현황, 손익현황 및 수입․지출현황은 기관 고유계정과 「국가재정법」에 따라 설치된 기금과 관련된 기금계정(고유계정과 별도 결산)을 구분. 다만, 위탁관리하는 기금계정은 재무현황과 손익현황만 작성.

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		235,715	148,040	10,028	11,347	17,622
		비유동		7	7	7	7	7
		자산총계		235,722	148,047	10,035	11,354	17,629
	부 채	유 동		228,488	141,736	8,692	8,873	11,779
		비유동		1,633	2,092	1,948	2,158	2,621
		부채총계		230,121	143,828	10,640	11,031	14,400
	자 본	자본금		25	25	25	25	25
		이외 계정과목		5,576	4,194	-630	298	3,204
		자본총계		5,601	4,219	-605	323	3,229
손익현황	매출			2,738,217	2,991,318	2,884,899	2,986,695	3,802,798
	영업이익			-8,159	-3,606	-1,748	-604	-43
	당기순이익			-3,341	-1,381	-258	779	3,581
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(-600)	(928)	(2,906)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	44,149	41,109	44,101	45,784
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	743	663	564	491
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		44,892	41,772	44,665	46,275
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			3,134,744	2,991,391	3,128,912	3,984,557
		수입합계			3,179,636	3,033,163	3,173,577	4,030,832
	지출	인건비			21,016	23,692	25,208	25,592
		경상운영비			6,751	7,223	7,808	8,002
		사업비			3,017,514	2,895,191	3,030,638	3,825,800
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			134,355	107,057	109,923	171,438
		지출합계			3,179,636	3,033,163	3,173,577	4,030,832

□ 기금계정

① 과학기술진흥기금 (위탁관리)

(단위 : 백만원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
재무현황 (국가회계기준 적용 재정상태표)	자 산	273,268	212,519	174,972	128,016	89,173
	부 채	651,718	662,591	682,734	683,737	682,051
	순자산	-378,450	-450,072	-507,762	-555,721	-592,878
손익현황 (국가회계기준 적용 재정운영표)	프로그램순원가	105,036	99,580	100,743	101,310	81,724
	관리운영비	938	915	916	940	893
	비배분 비용	38,177	37,177	34,101	41,511	34,023
	비배분 수익	31,639	41,600	23,074	22,715	6,626
	재정운영순원가	112,512	96,072	112,686	121,046	110,014
	비교환수익 등	31,529	24,450	54,930	73,153	72,857
	재정운영결과	80,983	71,622	57,756	47,893	37,157

② 원자력연구개발기금 (위탁관리)

(단위 : 백만원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
재무현황 (국가회계기준 적용 재정상태표)	자 산	21,326	24,908	34,621	7,076	999
	부 채	0	0	0	0	0
	순자산	21,326	24,908	34,621	7,076	999
손익현황 (국가회계기준 적용 재정운영표)	프로그램순원가	175,687	178,699	178,970	210,047	178,747
	관리운영비	0	0	0	0	0
	비배분 비용	0	0	0	0	0
	비배분 수익	4,220	5,290	3,794	5,922	6,129
	재정운영순원가	171,467	173,409	175,176	204,125	172,618
	비교환수익 등	177,325	176,969	184,912	176,579	166,541
	재정운영결과	-5,858	-3,560	-9,736	27,546	6,077

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	120,447	126,218	171,759	177,102	164,240
	상임감사	96,358	100,974	115,651	119,147	128,494
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	73,193	76,165	79,483	81,764	82,213
	신입사원초임	32,159	32,819	40,721	43,609	44,564

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	미흡(D)	우수(A)	우수(A)	양호(B)	양호(B)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	-	-	우수(A)	-	-
고객만족도 조사결과	보통 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	미흡 (4등급)	매우미흡 (5등급)	미흡 (4등급)	매우미흡 (5등급)	보통 (3등급)

한국인터넷진흥원 (Korea Internet & Security Agency)

1. 기관개요

주무부처	미래창조과학부			기관유형 (평가유형)	위탁집행형 준정부기관 (강소형)
소재지	서울시 송파구 중대로 135 (02-405-4118 / www.kisa.or.kr) * 지방이전지역 : 전남 나주 (’17년 상반기 예정)			기관장 (임 기)	백기승 (2014.09.11~2017.09.10)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪정보통신망 이용촉진 및 정보보호 등에 관한 법률 제52조			설립연도	2009.07월
설립목적	▪정보통신망의 고도화(정보통신망의 구축,개선 및 관리에 관한 사항 제외)와 안전한 이용 촉진 및 방송통신과 관련한 국제협력에 이바지함
주요 연혁	▪’09.07월 한국인터넷진흥원(KISA) 출범 ▪’10.01월 상담센터 개소 ▪’10.12월 인터넷침해대응센터 종합상황실 개소 ▪’12.05월 주민번호클린센터 개소 ▪’13.01월 피싱대응센터 개소
주요기능 및 역할	▪인터넷 정보보호 및 정보보호 산업 활성화 지원 ▪개인정보보호 수준 향상 및 건전한 인터넷 이용 환경조성 ▪차세대 인터넷 기술 선도를 통한 국가 경쟁력 확보 ▪정보통신ㆍ방송ㆍ정보보호 해외진출 및 국제협력 지원 ▪인터넷ㆍ정보보호에 대한 정책 및 기술 개발 ▪인터넷 역기능 상담 및 고충처리

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	13	13	13	13	13
직원	정원(b)	254	254	289	346	346
	현원(c)	235	249	288	309	318
임직원 총정원(a+b)		255	255	290	347	347
임직원 총 계(a+c)		236	250	289	310	319
무기계약직	정원	94	102	133	226	219
	현원	90	98	131	136.5	146.5
비정규직	기간제	185	153	129	123	97
	단시간	0	13	11	2	4
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		15	17	20	31	27
여성현원		46	60	71	77	91

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		1	23	61	34	36
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	0	12	16	11	16
	장애인	0	0	1	1	2
	이공계 전공자	0	10	39	25	19
	비수도권 지역인재	1	4	21	9	5
	이전지역 지역인재	0	1	4	2	2
	고졸인력	0	0	0	2	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.7월 현재)

본 사		1부원장 5본부 10단 50팀
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		41,677	42,730	35,659	42,110	36,468
		비유동		13,770	13,973	15,743	16,416	26,327
		자산총계		55,447	56,703	51,402	58,526	62,795
	부 채	유 동		26,372	24,731	24,249	33,677	27,766
		비유동		6,935	6,276	8,202	10,643	23,879
		부채총계		33,307	31,007	32,451	44,320	51,645
	자 본	자본금		10,318	13,067	16,501	14,953	13,235
		이외 계정과목		11,822	12,629	2,450	-747	-2,085
		자본총계		22,140	25,696	18,951	14,206	11,150
손익현황	매출			118,500	110,271	112,257	134,218	139,858
	영업이익			4,877	3,206	-4,205	-5,666	-1,598
	당기순이익			5,447	3,556	-3,415	-4,996	-1,160
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(-4,105)	(-4,744)	(-3,056)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	89,069	93,938	121,934	119,269
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	10,542	11,454	10,844	10,287
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		99,611	105,392	132,778	129,556
		기타사업수입			21,236	20,695	27,240	27,807
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	9,017
		기타			6,205	6,470	6,383	2,295
		수입합계			127,052	132,557	166,401	168,675
	지출	인건비			16,342	17,822	19,574	21,587
		경상운영비			6,947	6,853	7,213	7,371
		사업비			102,863	106,882	139,149	138,874
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			900	1,000	465	843
		지출합계			127,052	132,557	166,401	168,675

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	146,257	164,933	144,564	148,934	164,240
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	56,296	59,866	58,619	58,983	58,979
	신입사원초임	26,736	31,130	31,690	31,690	32,800

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	우수(A)	보통(C)	보통(C)	양호(B)	양호(B)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	-	미흡(D)	-	-	-
고객만족도 조사결과	양호 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	보통 (3등급)	미흡 (4등급)	우수 (2등급)	매우미흡 (5등급)	미흡 (4등급)

한국정보화진흥원 (National Information Society Agency)

1. 기관개요

주무부처	미래창조과학부			기관유형 (평가유형)	위탁집행형 준정부기관 (강소형)
소재지	대구광역시 동구 첨단로 53 (053-230-1114 / www.nia.or.kr)			기관장 (임 기)	서병조 (2015.03.23~2018.03.22)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪국가정보화기본법 제14조			설립연도	1987.01월
설립목적	▪국가정보화 추진과 관련된 정책의 개발, 서비스확충, 개인정보보호, 건강한 정보문화 조성 및 정보격차 해소 등을 지원함으로써 창조적 지식정보사회의 기반을 조성하여 국민행복실현에 이바지함
주요 연혁	▪’87.01월 한국전산원(NCA)설립 ▪’03.01월 한국정보문화진흥원(KADO) 설립 ▪’06.10월 한국전산원을 한국정보사회진흥원(NIA)으로 명칭 변경 ▪’09.05월 한국정보화진흥원(NIA)으로 통합 출범
주요기능 및 역할	▪ICT기반 국가발전전략 개발 및 정보화 성과관리 강화 ▪ICT 융합서비스 활용 촉진 및 국가정보통신 기반 조성 ▪정부3.0 및 전자정부 정책 수립 지원, 전자정부지원 사업추진 및 성과관리 ▪국가 네트워크 고도화 및 선도 서비스 활용 촉진 ▪데이터 기반 비즈니스 창출 및 산업 경쟁력 강화 ▪건강한 정보문화 조성 및 확산, 취약계층 삶의 질 향상과 정보사회통합 실현 ▪정보화․전자정부 국제협력을 통한 ICT 선진국 위상 확립 ▪공공데이터 개방․활용 정책 개발, 추진체계 구축, 이용활성화 지원

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	2	2	2	2	2
	비상임	9	9	9	9	9
직원	정원(b)	275	275	285	316	326
	현원(c)	282	274.5	273	278.5	298.5
임직원 총정원(a+b)		277	277	287	318	328
임직원 총 계(a+c)		284	276.5	275	280.5	300.5
무기계약직	정원	62	61	60	60	104
	현원	62	61	60	60	55.5
비정규직	기간제	5	4	5	42	62
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		94	82	78	75	95
여성현원		61	58.5	58	62.5	71.5

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		0	0	14	14	32
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	0	0	5	8	13
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	0	0	4	6	8
	비수도권 지역인재	0	0	1	7	7
	이전지역 지역인재	0	0	0	4	1
	고졸인력	0	0	2	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.7월 현재)

본 사		1실 6본부
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

																			이 사 회
																			원 장
																																	감 사
기획조정팀
																			부 원 장
																																	감 사 실
총무인사팀							경영기획실
재무관리팀
정책본부									ICT융합본부							디지털문화본부								정부3.0지원본부								전자정부본부							기술지원본부
ICT미래전략팀 (미래전략센터)									IoT기획팀 (IoT실증센터) (빅데이터분석활용센터)							디지털문화기획팀								정부3.0지원팀								전자정부기획팀							전문기술지원팀
ICT투자기획팀 (정보기술투자 성과센터)									융합서비스팀							디지털역량개발팀								개인정보보호팀								전자정부사업팀							스마트플랫폼팀
글로벌협력단									융합인프라팀							스마트쉼센터								공공데이터활용 지원센터								전자정부국제협력팀							네트워크서비스팀
글로벌기획팀																								공공데이터기획팀
글로벌아카데미																								공공데이터활용팀

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		165,646	82,141	108,595	151,822	151,128
		비유동		67,987	67,222	42,843	45,281	59,400
		자산총계		233,633	149,363	151,438	197,103	210,528
	부 채	유 동		127,122	44,285	41,131	47,387	110,814
		비유동		8,485	8,473	15,809	55,781	7,617
		부채총계		135,607	52,758	56,940	103,168	118,431
	자 본	자본금		94,292	93,539	92,789	91,640	93,489
		이외 계정과목		3,734	3,066	1,709	2,295	-1,392
		자본총계		98,026	96,605	94,498	93,935	92,097
손익현황	매출			249,604	266,594	204,309	201,388	249,310
	영업이익			-1,689	-1,319	-6,301	-4,495	-4,895
	당기순이익			-1,806	-1,421	-2,422	-1,351	-1,110
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(-2,251)	(-563)	(-1,647)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	284,323	224,479	205,323	259,581
				보조금	700	1,072	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	9,446	8,950	10,317	10,165
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		294,469	234,501	215,640	269,746
		기타사업수입			4,325	33,168	3,078	3,614
		부대수입			1,333	1,437	707	1,527
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			0	0	23,348	54,478
		수입합계			300,127	269,106	242,773	329,365
	지출	인건비			17,915	18,914	19,257	21,313
		경상운영비			3,025	3,247	3,465	3,429
		사업비			249,172	216,327	187,465	245,966
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			30,015	30,618	32,586	58,657
		지출합계			300,127	269,106	242,773	329,365

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	159,162	152,028	171,759	148,934	149,749
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	96,599	163,249	132,853	123,567
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	58,960	60,980	63,478	63,752	64,078
	신입사원초임	25,481	25,254	30,752	30,736	30,784

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	보통(C)	우수(A)	보통(C)	보통(C)	아주미흡(E)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	양호(B)	우수(A)	보통(C)	-	-
고객만족도 조사결과	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	우수 (2등급)	보통 (3등급)	미흡 (4등급)	미흡 (4등급)	미흡 (4등급)

(재)우체국시설관리단 (Postal Facility Management Agency)

1. 기관개요

주무부처	미래창조과학부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울특별시 광진구 강변역로 2(구의동)동서울우편물류센터 4층 (02-3706-1112 / www.poma.or.kr)			기관장 (임 기)	원대연 (2013.09.02~2016.09.01)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪민법 제32조			설립연도	2000.11월
설립목적	▪우정사업조직에 속한 부동산의 효율적 관리ㆍ운영으로 우정자산의 적극적 활용 및 가치향상을 도모하고, 우정시설의 최적화와 국민의 우체국 이용편익 및 우정사업 종사자에 대한 복지증진을 목적으로 함
주요 연혁	▪’00.11월 법인 설립 ▪’06.12월 우체국사 관리 지원업무 위탁운영기관 지정 ▪’08.01월 기타공공기관 지정 ▪’12.01월 (재)우체국시설관리단으로 기관명칭 변경 ▪’12.11월 우정사업 부동산 관리ㆍ운영 위탁법인 지정
주요기능 및 역할	▪우정재산의 사용수익 허가 및 대부업무 지원 사업 ▪우정사업 부동산 개발ㆍ관리ㆍ운영(자산관리, 임대, 임차 등) 및 컨설팅 사업 ▪우정사업 부동산 시설관리(냉ㆍ난방, 미화, 경비, 안내, 조경, 주차관리 등) ▪우체국사 시설 최적화 지원 사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	5	5	5	5	5
직원	정원(b)	40	40	40	40	49
	현원(c)	39	40	39	39	44
임직원 총정원(a+b)		41	41	41	41	50
임직원 총 계(a+c)		40	41	40	40	45
무기계약직	정원	1,200	1,334	1,490	1,948	2,659
	현원	1,200	1,334	1,490	1,948	2,048
비정규직	기간제	1,046	1,020	959	521	412
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		2	2	2	4	4
여성현원		7	7	6	6	7

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		5	2	0	1	10
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	0	0	0	1	3
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	0	0	0	0	3
	비수도권 지역인재	3	0	0	0	4
	이전지역 지역인재	2	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	1

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2실 6팀
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		15,118	13,716	13,974	11,143	10,679
		비유동		1,494	1,571	1,364	1,184	1,477
		자산총계		16,612	15,287	15,338	12,327	12,156
	부 채	유 동		5,961	6,169	7,080	6,292	5,940
		비유동		1,692	1,072	1,550	834	0
		부채총계		7,653	7,241	8,630	7,126	5,940
	자 본	자본금		700	700	700	700	700
		이외 계정과목		8,259	7,346	6,008	4,501	5,516
		자본총계		8,959	8,046	6,708	5,201	6,216
손익현황	매출			49,176	54,124	59,473	63,913	65,246
	영업이익			1,314	1,936	2,020	2,290	2,713
	당기순이익			1,993	2,389	2,357	2,423	3,883
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	54,124	59,473	63,913	65,246
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		54,124	59,473	63,913	65,246
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			583	610	488	1,450
		수입합계			54,707	60,083	64,401	66,696
	지출	인건비			1,633	1,674	1,828	2,020
		경상운영비			1,455	1,643	2,850	183
		사업비			49,230	54,409	57,300	58,955
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			2,389	2,357	2,423	3,883
		지출합계			54,707	60,083	64,401	65,041

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	127,222	131,923	138,898	145,065	143,710
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	42,068	44,932	47,281	49,794	47,387
	신입사원초임	23,319	25,382	27,479	29,057	30,447

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	우수 (주무부처 주관)	우수 (주무부처 주관)	우수 (주무부처 주관)	우수 (주무부처 주관)	우수 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

광주과학기술원 (Gwangju Institute of Science and Technology)

1. 기관개요

주무부처	미래창조과학부			기관유형	기타공공기관
소재지	광주광역시 북구 첨단과기로 123(오룡동) (062-715-2114 / www.gist.ac.kr)			기관장 (임 기)	문승현 (2015.02.25~2019.02.24)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪광주과학기술원법			설립연도	1993.11월
설립목적	▪고급과학기술 인재의 양성과 첨단과학기술 연구개발 능력 향상을 위한 체계적인 고등교육, 연구기관 설립
주요 연혁	▪’93.08월 광주과학기술원법 제정.공포 (법률 제4580호) ▪’93.10월 초대원장 하두봉 박사 취임 및 기공식 거행 ▪’95.03월 개원식 및 제1회 석사과정 입학식 ▪’10.03월 제1회 학사과정 입학식 개최(총100명) ▪’15.02월 제2014학년도 학위수여식 (졸업생 누계 : 학사 122명, 석사 3,158명, 박사 907명)
주요기능 및 역할	▪고급과학기술인재 양성 ▪국책 연구개발을 위한 기초 및 응용연구 ▪국내외 산ㆍ학ㆍ연과의 공동연구 ▪광주첨단과학산업기지 활성화 ▪지역산업발전을 위한 산ㆍ학ㆍ연ㆍ관 협력사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	0
	비상임	13	12	12	11	11
직원	정원(b)	262	277	286	301	306
	현원(c)	234	247	253	266	274
임직원 총정원(a+b)		263	278	287	302	306
임직원 총 계(a+c)		235	248	254	267	274
무기계약직	정원	0	0	0	9	32
	현원	9	9	9	18	29
비정규직	기간제	324	340	349	305	288
	단시간	46	57	78	85	96
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		72	86	96	100	109
여성현원		38	42	44	46	46

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		20	22	20	23	13
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	7	4	3	3	1
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	13	14	13	18	12
	비수도권 지역인재	4	5	2	5	1
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		대학(1학부, 4전공), 대학원(6학부, 4학과), 6처, 연구원(7연구소, 1센터), 1연구단
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		51,421	55,563	47,045	43,732	58,313
		비유동		297,547	361,122	404,483	411,153	429,290
		자산총계		348,968	416,685	451,528	454,885	487,603
	부 채	유 동		49,262	52,450	42,254	40,731	53,527
		비유동		350	325	725	1,397	1,681
		부채총계		49,612	52,775	42,979	42,128	55,208
	자 본	자본금		1	1	1	1	1
		이외 계정과목		299,355	363,909	408,548	412,756	432,394
		자본총계		299,356	363,910	408,549	412,757	432,395
손익현황	매출			134,748	149,613	136,110	124,812	135,960
	영업이익			-3,373	-3,984	-2,640	-10,176	-4,175
	당기순이익			-878	-1,442	225	-8,102	-2,955
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	121,688	116,712	94,594	107,386
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	1,035	1,401	1,068	772
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		122,723	118,113	95,662	108,158
		기타사업수입			96,403	59,824	59,254	80,684
		부대수입			1,174	1,231	1,018	704
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			41,708	42,738	30,890	27,333
		수입합계			262,008	221,906	186,824	206,879
	지출	인건비			19,230	19,451	21,488	22,136
		경상운영비			5,783	7,420	9,226	8,570
		사업비			194,257	164,145	128,777	139,768
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			42,738	30,890	27,333	36,405
		지출합계			262,008	221,906	186,824	206,879

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	126,643	144,299	134,496	150,086	142,952
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	72,325	79,266	83,029	88,848	92,958
	신입사원초임	26,062	29,701	35,052	38,682	38,682

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	미흡 (기획재정부 주관)	미흡 (기획재정부 주관)	미흡 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	- 2012년 청렴도 측정을 수검 받았으나 등급이 아닌 점수(7.70점)로 결과를 통보 받음	-	보통 (3등급)

국가과학기술연구회 (National Research Council of Science and Technology)

1. 기관개요

주무부처	미래창조과학부			기관유형	기타공공기관
소재지	세종특별자치시 시청대로 370 국책연구단지 연구지원동 (044-287-7000 / www.nst.re.kr)			기관장 (임 기)	이상천 (2014.06.30~2017.06.29)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪과학기술분야 정부출연연구기관 등의 설립․운영 및 육성에 관한 법률 제18조			설립연도	2014.06월
설립목적	▪정부출연연구기관을 지원․육성하고 체계적으로 관리함으로써 국가 연구사업정책의 지원 및 지식산업발전에 이바지
주요 연혁	▪’99.01월 ｢정부출연연구기관등의 설립․운영 및 육성에 관한 법률｣ 공포 ▪’99.03월 과학기술분야 3개 연구회(기초․공공․산업기술연구회) 출범 ▪’04.09월 ｢과학기술분야 정부출연연구기관등의 설립․운영 및 육성에 관한 법률｣ 공포 *감독관청변경 : 국무총리 → 과학기술부 → 교육과학기술부, 지식경제부 → 미래창조과학부 ▪’14.05월 ｢과학기술분야 정부출연연구기관 등의 설립․운영 및 육성에 관한 법률｣ 개정법률공포 ※기초․산업기술연구회 통합 등 ▪’14.06월 국가과학기술연구회 출범, 제1대 이상천 이사장 취임
주요기능 및 역할	▪연구기획과 연구기관의 발전방향에 관한 기획 ▪연구기관의 기능 조정 및 정비(신설․통합 및 해산 포함) ▪연구기관의 연구실적 및 경영내용 평가 ▪연구기관 간의 협동연구 지원 ▪연구기관의 연구성과 제고와 성과확산 지원 ▪국가과학기술분야의 혁신과 경쟁력 강화를 위한 정책제안 등

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	-	-	-	-	1
	비상임	-	-	-	-	13
직원	정원(b)	-	-	-	-	47
	현원(c)	-	-	-	-	47
임직원 총정원(a+b)		-	-	-	-	48
임직원 총 계(a+c)		-	-	-	-	48
무기계약직	정원	-	-	-	-	10
	현원	-	-	-	-	10
비정규직	기간제	-	-	-	-	20
	단시간	-	-	-	-	0
	기타	-	-	-	-	0
소속외인력		-	-	-	-	3
여성현원		-	-	-	-	10

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		-	-	-	-	3
시간선택제 인원수		-	-	-	-	0
사회 형평적 신규 채용	여성	-	-	-	-	0
	장애인	-	-	-	-	0
	이공계 전공자	-	-	-	-	3
	비수도권 지역인재	-	-	-	-	0
	이전지역 지역인재	-	-	-	-	0
	고졸인력	-	-	-	-	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.7월 현재)

본 사		3본부 10부 1센터 2실
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준 과학기술분야 정부출연연구기관은 국가과학기술연구회가 시달한 □과학기술분야 정부출연연구기관 등의 회계기준□을 채택하고 있음				-	-	-	-	-
재무현황	자산	유 동		-	-	-	-	8,315
		비유동		-	-	-	-	4,463
		자산총계		-	-	-	-	12,778
	부 채	유 동		-	-	-	-	6,801
		비유동		-	-	-	-	952
		부채총계		-	-	-	-	7,753
	자 본	자본금		-	-	-	-	3
		이외 계정과목		-	-	-	-	5,022
		자본총계		-	-	-	-	5,025
손익현황	매출			-	-	-	-	87,604
	영업이익			-	-	-	-	0
	당기순이익			-	-	-	-	196
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	-	-	-	108,881
				보조금	-	-	-	0
				부담금	-	-	-	0
				이전수입	-	-	-	0
				부대수입	-	-	-	639
			간접지원	사업수입	-	-	-	27,456
				위탁수입	-	-	-	0
				독점수입	-	-	-	0
				부대수입	-	-	-	16
			소 계		-	-	-	136,992
		기타사업수입			-	-	-	0
		부대수입			-	-	-	0
		출자금			-	-	-	0
		차입금			-	-	-	2,700
		기타			-	-	-	7,215
		수입합계			-	-	-	146,907
	지출	인건비			-	-	-	4,179
		경상운영비			-	-	-	2,136
		사업비			-	-	-	134,506
		차입상환금			-	-	-	0
		기타			-	-	-	6,086
		지출합계			-	-	-	146,907

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	-	-	-	-	200,370
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	-	-	-	-	80,640
	신입사원초임	-	-	-	-	32,872

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	-	-	보통 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

국립광주과학관 (Gwangju National Sience Museum)

1. 기관개요

주무부처	미래창조과학부			기관유형	기타공공기관
소재지	광주광역시 북구 첨단과기로 235 (062-960-6210 / www.sciencecenter.or.kr)			기관장 (임 기)	강신영 (2015.07.18~2017.07.17)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪과학관의 설립․운영 및 육성에 관한 법률			설립연도	2013.07월
설립목적	▪빛, 예술, 과학을 주제로 차별화된 전문과학관을 조성하여 광주․호남지역의 과학문화 보급 확산 및 청소년의 과학에 대한 탐구심 함양, 국민의 과학기술에 대한 이해증진에 이바지함으로서 지역적 특성을 반영한 과학문화전당으로 발전
주요 연혁	▪’07.10월 건립기본계획 수립 ▪’09.11월 기공식 ▪’12.11월 건축공사 및 전시공사 완료 ▪’13.10월 국립광주과학관 개관(10.15) ▪’15.07월 국립광주과학관 2대 강신영 관장 취임(7.18)
주요기능 및 역할	▪단순한 과학기술 자료의 수집, 보존, 연구, 전시를 넘어 직접적인 체험을 중시하는 과학센터로서의 역할 증대 ▪법인과학관의 특성인 자율성․전문성을 활용, 전시품 품질 및 관람환경 향상 도모와 동시에 공익적 기관으로의 역할 수행 ▪지역 창의인재 육성 프로그램 운영 및 과학문화 체험의 장 마련 등 과학문화 대중화 중심기관 역할 ▪호남지역 국․공․사립 과학관들과의 연계 협력 허브기관 역할 ▪권역중심의 과학관으로서 지역민의 의견과 지역 특성을 반영한 전시물 개발 및 교육프로그램 운영

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	-	-	-	1	1
	비상임	-	-	-	10	10
직원	정원(b)	-	-	-	36	36
	현원(c)	-	-	-	20	21
임직원 총정원(a+b)		-	-	-	37	37
임직원 총 계(a+c)		-	-	-	21	22
무기계약직	정원	-	-	-	0	0
	현원	-	-	-	0	0
비정규직	기간제	-	-	-	4	8
	단시간	-	-	-	0	0
	기타	-	-	-	0	0
소속외인력		-	-	-	59	61
여성현원		-	-	-	12	11

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		-	-	-	22	3
시간선택제 인원수		-	-	-	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	-	-	-	12	0
	장애인	-	-	-	0	0
	이공계 전공자	-	-	-	14	1
	비수도권 지역인재	-	-	-	12	2
	이전지역 지역인재	-	-	-	0	0
	고졸인력	-	-	-	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2본부 6실
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				-	-	-	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		-	-	-	1,520	597
		비유동		-	-	-	829	1,823
		자산총계		-	-	-	2,349	2,420
	부 채	유 동		-	-	-	1,392	415
		비유동		-	-	-	0	0
		부채총계		-	-	-	1,392	415
	자 본	자본금		-	-	-	1	1
		이외 계정과목		-	-	-	956	2,004
		자본총계		-	-	-	957	2,005
손익현황	매출			-	-	-	2,849	7,691
	영업이익			-	-	-	952	1,034
	당기순이익			-	-	-	956	1,049
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	-	-	3,967	5,256
				보조금	-	-	0	0
				부담금	-	-	0	0
				이전수입	-	-	0	0
				부대수입	-	-	0	0
			간접지원	사업수입	-	-	141	1,272
				위탁수입	-	-	0	0
				독점수입	-	-	0	0
				부대수입	-	-	0	0
			소 계		-	-	4,108	6,528
		기타사업수입			-	-	0	0
		부대수입			-	-	0	0
		출자금			-	-	0	0
		차입금			-	-	0	0
		기타			-	-	0	1,202
		수입합계			-	-	4,108	7,730
	지출	인건비			-	-	480	1,433
		경상운영비			-	-	1,044	2,972
		사업비			-	-	1,265	3,044
		차입상환금			-	-	0	0
		기타			-	-	1,319	281
		지출합계			-	-	4,108	7,730

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	-	-	-	93,000	121,382
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	-	-	-	15,467	41,542
	신입사원초임	-	-	-	34,515	36,298

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	-	-	-
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

국립대구과학관 (Daegu National Science Museum)

1. 기관개요

주무부처	미래창조과학부			기관유형	기타공공기관
소재지	대구광역시 달성군 유가면 테크노대로 6길 20 (053-670-6114 / www.dnsm.or.kr)			기관장 (임 기)	강신원 (2013.12.09~2015.12.08)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪과학관의 설립․운영 및 육성에 관한 법률			설립연도	2013.06월
설립목적	▪전시, 교육, 특별전 등을 통해 과학기술문화 확산의 중추 기능을 수행하고, 영남지역을 대표하는 과학관으로 육성
주요 연혁	▪’03.12월 ｢제1차 과학관육성기본계획｣ 건립계획에 반영 ▪’07.10월 국립대구과학관 건립 기본계획 수립 ▪’09.10월 건축공사 계약 및 착공 ▪’12.10월 국립대구과학관 준공 ▪’13.12월 국립대구과학관 개관
주요기능 및 역할	▪과학기술 자료를 수집․조사․연구하여 이를 보존 및 전시 ▪각종 과학기술 교육프로그램을 개설하여 과학기술지식을 보급 ▪대중적인 과학문화콘텐츠를 개발하여 문화행사 개최 ▪대내적 과학문화기관과의 협력을 통해 영남권 과학문화 거점기관 역할

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	-	-	-	1	1
	비상임	-	-	-	10	10
직원	정원(b)	-	-	-	45	45
	현원(c)	-	-	-	5	28
임직원 총정원(a+b)		-	-	-	46	46
임직원 총 계(a+c)		-	-	-	6	29
무기계약직	정원	-	-	-	0	0
	현원	-	-	-	0	0
비정규직	기간제	-	-	-	0	12
	단시간	-	-	-	0	1
	기타	-	-	-	0	0
소속외인력		-	-	-	78	81
여성현원		-	-	-	2	10

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		-	-	-	5	23
시간선택제 인원수		-	-	-	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	-	-	-	2	8
	장애인	-	-	-	0	1
	이공계 전공자	-	-	-	3	11
	비수도권 지역인재	-	-	-	4	19
	이전지역 지역인재	-	-	-	0	0
	고졸인력	-	-	-	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2본부 6실
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				-	-	-	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		-	-	-	2,683	851
		비유동		-	-	-	736	3,075
		자산총계		-	-	-	3,419	3,926
	부 채	유 동		-	-	-	171	111
		비유동		-	-	-	0	0
		부채총계		-	-	-	171	111
	자 본	자본금		-	-	-	1	1
		이외 계정과목		-	-	-	3,247	3,814
		자본총계		-	-	-	3,248	3,815
손익현황	매출			-	-	-	4,148	8,472
	영업이익			-	-	-	3,247	561
	당기순이익			-	-	-	3,248	566
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	-	-	4,107	7,257
				보조금	-	-	0	0
				부담금	-	-	0	0
				이전수입	-	-	0	0
				부대수입	-	-	0	0
			간접지원	사업수입	-	-	15	1,245
				위탁수입	-	-	0	0
				독점수입	-	-	0	0
				부대수입	-	-	0	0
			소 계		-	-	4,122	8,502
		기타사업수입			-	-	0	0
		부대수입			-	-	0	0
		출자금			-	-	0	0
		차입금			-	-	0	0
		기타			-	-	0	0
		수입합계			-	-	4,123	8,502
	지출	인건비			-	-	1,779	1,497
		경상운영비			-	-	2,344	3,866
		사업비			-	-	0	2,720
		차입상환금			-	-	0	0
		기타			-	-	0	419
		지출합계			-	-	4,123	8,502

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	-	-	-	102,000	108,478
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	-	-	-	34,412	49,146
	신입사원초임	-	-	-	27,360	35,422

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	-	-	-
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

기초과학연구원 (Institute for Basic Science)

1. 기관개요

주무부처	미래창조과학부			기관유형	기타공공기관
소재지	대전광역시 유성구 유성대로 1689번길 70(전민동) (042-878-8114 / www.ibs.re.kr)			기관장 (임 기)	김두철 (2014.09.22~2019.09.21)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪국제과학비즈니스벨트 조성 및 지원에 관한 특별법 제14조			설립연도	2011.11월
설립목적	▪세계적 수준의 기초과학연구 및 기초과학 기반 순수 기초연구를 통해 창조적 지식 및 원천기술 확보와 우수 연구인력 양성에 기여
주요 연혁	▪’11.01월「국제과학비즈니스벨트 조성 및 지원에 관한 특별법」공표(’11.4월 특별법 시행령 제정 시행) ▪’11.11월 기초과학연구원 법인 설립 및 초대원장 취임 ▪’12.05월 개원식 및 제1차 연구단장 선정 ▪’14.09월 제2대 원장 취임 ▪’15.06월 현재 24개 기초과학연구단 운영 중
주요기능 및 역할	▪세계 최고 수준의 기초과학연구로 기존 대학이나 출연(연)과 차별화된 대형 장기 집단 연구 수행 ▪과학벨트의 핵심 연구기관으로서 글로벌 기초과학 네트워크 구축 ▪젊은 연구자들에 대한 안정적 연구지원을 통해 차세대 기초과학 연구리더 육성

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	-	2	2	2	2
	비상임	-	0	12	10	7
직원	정원(b)	-	0	161	312	478
	현원(c)	-	11	140	307	471
임직원 총정원(a+b)		-	2	163	314	480
임직원 총 계(a+c)		-	13	142	309	473
무기계약직	정원	-	0	0	0	0
	현원	-	0	0	0	0
비정규직	기간제	-	15	78	136	166
	단시간	-	0	0	0	0
	기타	-	0	0	0	0
소속외인력		-	1	2	8	10
여성현원		-	0	25	60	105

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		-	13	132	185	208
시간선택제 인원수		-	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	-	0	27	40	60
	장애인	-	0	0	2	0
	이공계 전공자	-	6	81	169	199
	비수도권 지역인재	-	4	48	61	72
	이전지역 지역인재	-	0	0	0	0
	고졸인력	-	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		24연구단(본원/캠퍼스/외부) 1사업단(5부), 행정조직(3본부 1실 13팀) (부설기관 : 국가수리과학연구소)
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				-	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		-	6,090	107,325	98,387	126,646
		비유동		-	584	11,448	53,257	93,741
		자산총계		-	6,674	118,773	151,644	220,387
	부 채	유 동		-	6,088	106,167	95,041	123,024
		비유동		-	1	1,629	6,416	7,213
		부채총계		-	6,089	107,796	101,457	130,237
	자 본	자본금		-	1	1	1	1
		이외 계정과목		-	584	10,976	50,186	90,149
		자본총계		-	585	10,977	50,187	90,150
손익현황	매출			-	863	72,186	203,624	203,840
	영업이익			-	0	544	2,120	227
	당기순이익			-	0	116	-1,553	995
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	3,200	132,750	160,773	170,541
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	1	615	1,200	1,061
			간접지원	사업수입	4,230	5,812	32,239	27,769
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		7,431	139,177	194,212	199,371
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			0	4,230	62,540	34,064
		수입합계			7,431	143,407	256,752	233,435
	지출	인건비			125	5,680	10,348	11,714
		경상운영비			1,644	3,342	4,674	5,209
		사업비			10	67,155	193,223	188,271
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			5,652	67,230	48,507	28,241
		지출합계			7,431	143,407	256,752	233,435

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	-	286,000	281,499	297,277	295,780
	상임감사	-	165,000	160,500	164,400	164,358
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	-	89,914	74,978	61,863	60,216
	신입사원초임	-	40,854	37,865	39,664	39,087

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	-	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

국가수리과학연구소 (National Institute for Mathematical Sciences)

1. 기관개요

주무부처	미래창조과학부			기관유형	기타공공기관 (기초과학연구원 부설기관)
소재지	대전광역시 유성구 유성대로 1689번길 70 (042-717-5700 / www.nims.re.kr)			부설기관장 (임 기)	김동수 (2012.09.11~2015.09.10)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪기초과학연구원 정관 제37조의2			설립연도	2005.10월
설립목적	▪전문적인 수학연구를 통해 수학분야의 국가경쟁력 확보 및 전문인력 양성
주요 연혁	▪’05.10월 한국기초과학지원연구원 부설 국가수리과학연구소 설립 ▪’06.03월 개소식 및 초대 조용승 소장 취임 ▪’08.10월 제2대 김정한 소장 취임 ▪’12.08월 기초과학연구원(IBS) 부설연구기관 이관 ▪’12.09월 제3대 김동수 소장 취임
주요기능 및 역할	▪국가 수리과학연구 중추기관의 임무 지향적 아젠다 연구 수행 ▪수리과학 전반의 연구교류 중심기관 ▪산업현장에서 요구하는 원천기술 개발에 필요한 수학적 해법 제공 ▪수리과학 분야 인력양성과 학술정보 수집․제공

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
부설기관장(상임, a) 기초과학연구원 부설기관인 국가수리과학연구소의 기관장은 母기관 직제규정 및 부설기관 운영규정상 임원에 해당하지 아니함		1	1	1	1	1
직원	정원(b)	16	27	29	29	32
	현원(c)	15	17	18	27	29
임직원 총정원(a+b)		17	28	30	30	33
임직원 총 계(a+c)		16	18	19	28	30
무기계약직	정원	0	0	0	0	3
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	50	60	57	46	42
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		2	1	3	4	2
여성현원		4	4	4	7	5

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		4	4	3	12	6
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	0	0	1	2	1
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	3	4	2	12	4
	비수도권 지역인재	2	1	2	2	4
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2부 1센터 2실 4팀 (母기관 : 기초과학연구원)
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		3,217	5,017	7,628	6,025	8,768
		비유동		2,681	2,821	3,036	4,837	4,074
		자산총계		5,898	7,838	10,664	10,862	12,842
	부 채	유 동		2,941	4,224	5,654	4,726	7,308
		비유동		230	1,078	2,284	1,772	1,709
		부채총계		3,171	5,302	7,938	6,498	9,017
	자 본	자본금		0	0	0	0	0
		이외 계정과목		2,727	2,536	2,726	4,364	3,825
		자본총계		2,727	2,536	9,853	4,364	3,825
손익현황	매출			10,172	12,383	9,853	10,584	10,724
	영업이익			680	696	892	-735	26
	당기순이익			799	53	24	3	0
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	10,005	10,848	11,654	13,026
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	154	251	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	3,045	567	291	194
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	187	135
			소 계		13,204	11,666	12,132	13,355
		기타사업수입			7	26	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			2,232	3,386	2,948	4,309
		수입합계			15,444	15,078	15,080	17,664
	지출	인건비			1,303	1,188	1,930	2,273
		경상운영비			1,363	1,302	1,219	1,459
		사업비			8,664	6,482	7,473	6,964
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			4,114	6,106	4,458	6,968
		지출합계			15,444	15,078	15,080	17,664

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
부설기관장		86,095	134,312	155,071	145,716	113,476
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	54,352	60,157	60,836	58,745	59,962
	신입사원초임	26,270	33,797	33,797	34,609	35,279

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	-
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

대구경북과학기술원 (Daegu Gyeongbuk Institute of Science&Technology)

1. 기관개요

주무부처	미래창조과학부			기관유형	기타공공기관
소재지	대구광역시 달성군 현풍면 테크노중앙대로 333 (053-785-0114 / www.dgist.ac.kr)			기관장 (임 기)	신성철 (2015.02.26~2019.02.25)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪대구경북과학기술원법			설립연도	2004.09월
설립목적	▪고급과학기술인재 양성 및 지식기반산업ㆍ첨단과학분야 연구를 통한 지역균형 발전과 국가과학기술 발전에 이바지함
주요 연혁	▪’04.09월 재단법인 설립 등기 ▪’08.08월 대구경북과학기술원법 공포 ▪’11.03월 신성철 초대 총장 취임 ▪’12.05월 DGIST VISION 2020 선포식 ▪’14.03월 제1회 학사과정 입학식
주요기능 및 역할	▪첨단사업 분야에서 지역산업의 기술고도화를 위한 연구개발 및 그 성과의 보급 ▪국내외 대학, 연구기관, 산업체와의 수탁ㆍ위탁 연구 및 공동연구 ▪지역산업을 향상시키기 위한 기술 수요조사 및 연구평가 ▪지역의 첨단기술분야 전문인력 양성 및 교육훈련 지원 ▪위의 수행사업과 부대되는 사업 및 대구경북과학기술원의 목적 달성을 위하여 필요한 사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	16	15	14	15	14
직원	정원(b)	89	121	154	162	178
	현원(c)	86	107	142	155	171
임직원 총정원(a+b)		90	122	155	163	179
임직원 총 계(a+c)		87	108	143	156	172
무기계약직	정원	0	0	0	12	18
	현원	2	2	5	12	16
비정규직	기간제	89	143	192	224	247
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		62	72	69	64	59
여성현원		9	13	17	21	23

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		13	23	38	14	17
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	2	4	5	4	2
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	9	20	33	10	14
	비수도권 지역인재	6	11	9	6	8
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2부총장(급), 1대학, 1대학원 (부설기관 : 한국뇌연구원)
지 사	국 내	대구경북과학기술원(DGIST) 서울 홍보센터
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		35,648	33,022	29,384	40,305	50,191
		비유동		198,296	226,350	242,915	245,626	251,637
		자산총계		233,944	259,372	272,298	285,931	301,828
	부 채	유 동		30,371	27,724	23,937	31,403	40,251
		비유동		2,124	920	1,511	2,200	2,309
		부채총계		32,495	28,644	25,448	33,603	42,560
	자 본	자본금		3	3	3	3	3
		이외 계정과목		201,446	230,725	246,847	252,325	259,265
		자본총계		201,449	230,728	246,850	252,328	259,268
손익현황	매출			27,998	56,955	73,659	87,002	104,541
	영업이익			2,367	4,833	5,250	3,436	2,052
	당기순이익			3,449	6,209	7,002	6,288	7,318
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	63,148	69,270	77,478	85,980
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		63,148	69,270	77,478	85,980
		기타사업수입			6,547	7,831	13,510	17,068
		부대수입			2,653	4,179	7,632	7,788
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			25,102	18,920	14,836	24,588
		수입합계			97,450	100,200	113,456	135,424
	지출	인건비			7,788	9,716	12,822	14,675
		경상운영비			5,983	8,074	8,189	9,766
		사업비			63,672	67,015	67,857	91,633
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			20,007	15,395	24,588	19,350
		지출합계			97,450	100,200	113,456	135,424

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	152,484	157,241	174,106	175,153	172,296
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	69,278	75,789	82,415	86,622	90,033
	신입사원초임	26,894	32,692	40,588	41,126	40,989

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	미흡 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	미흡 (기획재정부 주관)	미흡 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	우수 (2등급)

한국뇌연구원 (Korea Brain Research Institute)

1. 기관개요

주무부처	미래창조과학부			기관유형	기타공공기관 (대구경북과학기술원 부설기관)
소재지	대구광역시 동구 첨단로 61 (053-980-8114 / www.kbri.re.kr)			부설기관장 (임 기)	김경진 (2015.07.23~2018.07.22)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪뇌연구 촉진법 제17조 및 대구경북과학기술원 정관 제3조			설립연도	2011.12월
설립목적	▪국내 뇌연구 역량을 결집, 체계적인 육성 및 지원을 위하여 국가주도의 뇌연구 거점기관 설립
주요 연혁	▪’98.06월 뇌연구 촉진법 제정 (법률 제5547호) ▪’11.12월 한국뇌연구원 설립 (대구경북과학기술원 부설, 제34회 정기이사회) ▪’12.09월 한국뇌연구원 개원식 개최 ▪’14.12월 한국뇌연구원 신청사 준공식 개최 (대구시 첨단의료복합단지 內) ▪’15.07월 제2대 김경진 원장 취임
주요기능 및 역할	▪국가 뇌연구 거점기관으로 뇌융합연구를 통한 국가 아젠다 해결 및 국내외 뇌연구 허브기능 수행 ▪뇌연구 분야 기초 및 첨단 응용 연구 ▪산-학-연 뇌연구 프로그램의 개발 및 시행 ▪국내 뇌연구기관과 협력연구 수행 ▪생애주기 전반에 걸친 뇌질환 기전 기반 제어법 개발 ▪국가 신성장 창조경제 구현 및 건강한 뇌를 통한 국민 행복 증진 ▪뇌연구에 대한 대국민 홍보 및 기타 설치목적에 부합되는 업무 등

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
부설기관장(상임, a) 대구경북과학기술원 부설기관인 한국뇌연구원의 기관장은 母기관 직제규정 및 부설기관 운영규정상 임원에 해당하지 아니함		-	-	1	1	1
직원	정원(b)	-	-	1	13	21
	현원(c)	-	-	0	4	9
임직원 총정원(a+b)		-	-	2	14	22
임직원 총 계(a+c)		-	-	1	5	10
무기계약직	정원	-	-	0	0	0
	현원	-	-	0	0	0
비정규직	기간제	-	-	18	24	36
	단시간	-	-	0	0	0
	기타	-	-	0	0	0
소속외인력		-	-	2	0	0
여성현원		-	-	0	0	0

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		-	-	2	8	4
시간선택제 인원수		-	-	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	-	-	0	1	0
	장애인	-	-	0	0	0
	이공계 전공자	-	-	0	6	3
	비수도권 지역인재	-	-	1	3	0
	이전지역 지역인재	-	-	0	0	0
	고졸인력	-	-	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		1본부 1실 2부 1은행 2센터 7팀 (母기관 : 대구경북과학기술원)
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				-	-	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		-	-	586	10,866	5,776
		비유동		-	-	3,900	20,894	93,776
		자산총계		-	-	4,486	31,760	99,552
	부 채	유 동		-	-	556	10,501	11,237
		비유동		-	-	30	365	10,776
		부채총계		-	-	586	10,866	22,013
	자 본	자본금		-	-	0	0	0
		이외 계정과목		-	-	3,900	20,894	77,539
		자본총계		-	-	3,900	20,894	77,539
손익현황	매출			-	-	3,261	9,610	11,909
	영업이익			-	-	713	1,183	5,877
	당기순이익			-	-	767	1,183	6,049
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	-	0	10,024	14,559
				보조금	-	0	0	0
				부담금	-	0	0	0
				이전수입	-	0	0	0
				부대수입	-	0	0	0
			간접지원	사업수입	-	0	0	0
				위탁수입	-	0	0	0
				독점수입	-	0	0	0
				부대수입	-	0	0	0
			소 계		-	0	10,024	14,559
		기타사업수입			-	6,905	24,042	42,985
		부대수입			-	1	198	60
		출자금			-	0	0	0
		차입금			-	0	0	0
		기타			-	0	510	9,353
		수입합계			-	6,906	34,774	66,957
	지출	인건비			-	0	606	1,319
		경상운영비			-	250	934	949
		사업비			-	6,146	23,881	60,550
		차입상환금			-	0	0	0
		기타			-	510	9,353	4,139
		지출합계			-	6,906	34,774	66,957

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
부설기관장		-	-	156,666	168,704	162,288
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	-	-	72,000	82,197	81,780
	신입사원초임	-	-	40,558	41,126	41,126

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	-	-	-
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

별정우체국연금관리단 (Specific Post Office Pension Service Agency)

1. 기관개요

주무부처	미래창조과학부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울특별시 마포구 마포대로 130 (02-3278-7700 / www.popa.or.kr)			기관장 (임 기)	김윤기 (2013.09.02~2016.09.01)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪별정우체국법 제16조			설립연도	1982.07월
설립목적	▪별정우체국직원이 퇴직하거나 사망시 적절한 급여제도를 시행함으로써 직원 및 그 유족의 경제적 생활안정과 복리향상에 기여하고자 함
주요 연혁	▪’82.07월 별정우체국연합회 설립 ▪’91.12월 연금제도 및 사망조위금 신설 ▪’03.10월 사옥구입 및 임대사업 실시 ▪’10.07월 기관명칭 변경(별정우체국연합회→별정우체국연금관리단)
주요기능 및 역할	▪부담금 기타 비용의 징수 ▪급여(연금포함)의 결정과 지급 ▪자산의 운용관리 ▪별정우체국직원의 복리증진을 위한 사업 ▪기타 급여에 관한 업무

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	6	6	6	6	6
직원	정원(b)	22	21	21	21	21
	현원(c)	21	21	20	21	19
임직원 총정원(a+b)		23	22	22	22	22
임직원 총 계(a+c)		22	22	21	22	20
무기계약직	정원	1	1	5	6	6
	현원	1	1	5	6	6
비정규직	기간제	3	4	2	2	3
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		1	1	1	2	1
여성현원		6	7	6	7	6

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		1	1	3	1	0
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	0	1	0	1	0
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	0	0	1	0	0
	비수도권 지역인재	0	1	1	0	0
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	1	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		1실 4팀 1내부감사인
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		99,825	57,054	78,651	105,203	85,096
		비유동		113,620	157,947	148,310	125,424	143,462
		자산총계		213,445	215,001	226,961	230,627	228,558
	부 채	유 동		6,266	4,788	3,213	2,024	2,597
		비유동		208,533	218,090	223,568	225,300	225,477
		부채총계		214,799	222,878	226,781	227,324	228,074
	자 본	자본금		0	0	0	0	0
		이외 계정과목		-1,354	-7,877	180	3,303	484
		자본총계		-1,354	-7,877	180	3,303	484
손익현황	매출			33,488	41,139	39,784	38,684	48,158
	영업이익			1,718	9,716	5,348	417	894
	당기순이익			1,670	9,210	5,606	1,102	734
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	15,609	10,442	9,516	14,433
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	25,580	29,341	29,168	33,724
				부대수입	182	462	824	338
			소 계		41,371	40,245	39,508	48,495
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			0	0	0	0
		수입합계			41,371	40,245	39,508	48,495
	지출	인건비			1,238	1,367	1,535	1,545
		경상운영비			3,574	3,428	3,324	3,860
		사업비			27,349	29,844	33,547	42,356
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			9,210	5,606	1,102	734
		지출합계			41,371	40,245	39,508	48,495

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	120,321	125,954	133,888	137,159	137,777
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	46,941	48,022	50,865	54,477	55,286
	신입사원초임	24,013	26,638	29,204	31,824	32,527

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	양호 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

연구개발특구진흥재단 (INNOPOLIS Foundation)

1. 기관개요

주무부처	미래창조과학부			기관유형	기타공공기관
소재지	대전광역시 유성구 엑스포로 123번길 27-5 (042-865-8800 / www.innopolis.or.kr)			기관장 (임 기)	김차동 (2013.12.06~2016.12.05)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪연구개발특구의 육성에 관한 특별법 제46조			설립연도	2005.09월
설립목적	▪연구개발특구 육성을 위한 사업의 효율적 추진
주요 연혁	▪’05.07월「대덕연구개발특구 등의 육성에 관한 특별법」시행 ▪’05.09월 대덕연구개발특구지원본부 설립 및 특구육성사업 본격 추진 ▪’11.02월 광주․대구연구개발특구 추가지정 ▪’12.07월 연구개발특구진흥재단으로 기관명칭 변경 ▪’12.11월 부산연구개발특구 추가지정
주요기능 및 역할	▪특구 연구개발성과 사업화 촉진 및 창업의 효율적 지원 ▪산학연 상호 교류 협력증진 및 국내외 네트워크 구축 ▪국내외 투자 유치 및 기반조성 ▪특구의 개발 및 기반시설의 설치․운영

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	9	8	8	7	7
직원	정원(b)	44	58	64	79	84
	현원(c)	42	57	64	76	83
임직원 총정원(a+b)		45	59	65	80	85
임직원 총 계(a+c)		43	58	65	77	84
무기계약직	정원	0	0	0	0	1
	현원	0	0	0	0	1
비정규직	기간제	11	9	12	15	18
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		44	44	45	42	45
여성현원		4	7	10	15	16

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		3	20	10	20	9
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	1	6	4	5	3
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	1	13	7	9	9
	비수도권 지역인재	1	12	7	12	3
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		1본부 3실 10팀
지 사	국 내	4본부 8팀
	해 외	-

◖조 직 도◗

									이 사 장
																					감사
																					감사실
	기획조정본부							대덕 특구본부			광주 특구본부				대구 특구본부			부산 특구본부					미래전략실							경영 관리실
	기획예산팀	사업총괄팀	과학벨트팀		기반조성팀	홍보팀		기술사업화팀	창업벤처팀		기획관리팀	육성사업팀			기획관리팀	육성사업팀		기획관리팀		육성사업팀			창조혁신팀	기술평가팀		국제협력팀				인재개발팀		운영지원팀

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		13,139	20,899	20,407	32,331	26,222
		비유동		32,519	31,834	33,034	33,495	32,053
		자산총계		45,658	52,733	53,441	65,826	58,275
	부 채	유 동		3,955	10,327	10,772	21,923	16,674
		비유동		1,732	1,920	1,952	2,524	2,498
		부채총계		5,687	12,247	12,724	24,447	19,172
	자 본	자본금		41,263	41,263	41,263	41,263	41,263
		이외 계정과목		-1,292	-777	-546	116	-2,160
		자본총계		39,971	40,486	40,717	41,379	39,103
손익현황	매출			48,240	52,640	62,947	78,160	88,588
	영업이익			-572	818	551	992	842
	당기순이익			-573	516	231	661	-2,277
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	51,260	67,012	81,735	83,545
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	5,850	2,350	4,374	9,416
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		57,110	69,362	86,109	92,961
		기타사업수입			3,539	9,481	13,160	16,521
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			1,344	1,261	1,503	2,582
		수입합계			61,993	80,104	100,772	112,064
	지출	인건비			3,816	4,277	4,831	5,471
		경상운영비			2,306	2,272	2,616	2,565
		사업비			47,150	69,257	77,224	93,641
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			8,721	4,298	16,101	10,387
		지출합계			61,993	80,104	100,772	112,064

□ 신용평가 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	194,400	121,500	194,400	194,400	177,573
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	63,754	62,784	62,036	55,794	60,904
	신입사원초임	27,160	31,813	34,538	35,277	38,912

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	보통 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한국건설기술연구원 (Korea Institute of Civil Engineering and Building Technology)

1. 기관개요

주무부처	미래창조과학부			기관유형	기타공공기관
소재지	경기도 고양시 일산서구 고양대로 283 (031-910-0114 / www.kict.re.kr)			기관장 (임 기)	이태식 (2014.08.21~2017.08.20)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪과학기술분야 정부출연연구기관 등의 설립․운영 및 육성에 관한 법률 제8조			설립연도	1983.06월
설립목적	▪건설기술 분야의 전문연구기관으로서 건설 및 국토관리 분야의 원천기술 개발과 성과 확산을 통해 건설산업 발전과 국민 삶의 질 향상 및 국가경제ㆍ사회 발전에 기여함
주요 연혁	▪’83.06월 재단법인 한국건설기술연구원 개원 ▪’88.01월 건설기술관리법에 의한 정부출연연구기관으로 승계 ▪’99.01월 국립건설시험소와 통합 및 국무총리 산하 연구기관으로 승계 ▪’04.10월 과학기술부 산하 연구기관으로 승계 ▪’08.03월 지식경제부 산하 산업기술연구회 소관 연구기관으로 승계 ▪’13.04월 미래창조과학부 산하 산업기술연구회 소관 연구기관으로 승계
주요기능 및 역할	▪국가기반시설 성능 및 안전 고도화 기술 연구개발 ▪국토 재해 대응․친환경 국토조성․건설기반 융복합․고성능 건설자재 연구 개발 ▪건설공사 및 건설기자재의 품질인증, 인정, 지정, 검사, 시험, 평가, 인증 ▪건설․국토 기술이전, 기술확산, 사업화 지원 및 중소․중견기업 등 관련 산업계 협력․지원과 기술사업화 ▪주요 임무 분야의 전문인력 양성, 건설․국토 기술정책 수립 및 주요 국책사업 시행 지원, 건설분야 국가표준 및 기준 개발

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	1	1	1	1	1
직원	정원(b)	416	416	416	416	426
	현원(c)	376	383	400	407	419
임직원 총정원(a+b)		417	417	417	417	427
임직원 총 계(a+c)		377	384	401	408	420
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	368	374	372	347	313
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	0	6	17
여성현원		61	58	59	58	60

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		20	18	25	20	13
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	6	0	3	6	1
	장애인	0	0	0	0	1
	이공계 전공자	18	15	23	18	12
	비수도권 지역인재	0	0	0	0	0
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.7월 현재)

본 사		10연구소 1센터 3본부 4실
지 사	국 내	화재안전연구센터(경기 화성), 하천실험센터(경북 안동), SOC실증연구센터(경기 연천, 건설 중)
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준 과학기술분야 정부출연연구기관은 국가과학기술연구회가 시달한 □과학기술분야 정부출연연구기관 등의 회계기준□을 채택하고 있음				-	-	-	-	-
재무현황	자산	유 동		74,786	64,700	54,476	60,879	53,222
		비유동		91,352	80,191	83,745	84,718	94,668
		자산총계		166,138	144,891	138,221	145,597	147,890
	부 채	유 동		50,828	39,326	34,739	47,588	42,400
		비유동		41,955	35,923	28,948	24,459	21,924
		부채총계		92,783	75,249	63,687	72,047	64,324
	자 본	자본금		1	1	1	1	1
		이외 계정과목		73,354	69,641	74,533	73,549	83,565
		자본총계		73,355	69,642	74,534	73,550	83,566
손익현황	매출			131,739	119,525	123,532	124,994	147,864
	영업이익			916	-3,916	-9,160	-9,992	-993
	당기순이익			-2,754	95	1,367	-3,611	953
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(-1,019)	(-2,235)	(953)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	30,645	39,428	47,148	52,656
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	75,601	76,343	73,860	94,549
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		106,246	115,771	121,008	147,205
		기타사업수입			17,133	14,221	16,507	13,436
		부대수입			1,525	1,826	1,149	722
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			254	533	2,954	4,321
		수입합계			125,158	132,351	141,618	165,684
	지출	인건비			26,899	28,385	28,925	30,040
		경상운영비			4,181	4,868	5,588	6,514
		사업비			81,558	85,143	85,617	105,352
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			12,520	13,955	21,488	23,778
		지출합계			125,158	132,351	141,618	165,684

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	139,830	151,797	155,207	167,746	169,053
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	68,169	81,715	80,033	80,130	76,928
	신입사원초임	31,686	33,392	32,869	31,209	28,771

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	우수 (주무부처 주관)	우수 (주무부처 주관)	우수 (주무부처 주관)	우수 (주무부처 주관)	우수 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	미흡 (4등급)	보통 (3등급)	-	보통 (3등급)	보통 (3등급)

한국과학기술기획평가원 (Korea Institute of Science & Technology Evaluation and Planning)

1. 기관개요

주무부처	미래창조과학부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울시 서초구 마방길 68 동원산업빌딩 9~12층 서울시 서초구 마방로 60 트러스트타워 4~5층 (02-589-2200 / www.kistep.re.kr) * 지방이전지역 : 충북 (이전시기 미정)			기관장 (임 기)	박영아 (2013.10.01~2016.09.30)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪과학기술기본법 제20조			설립연도	1999.02월
설립목적	▪과학기술 관련 정책 및 계획의 수립․조정, 국가연구개발사업의 체계적인 조사․분석․평가와 예산의 배분․조정, 과학기술 국제협력 등에 관한 연구 및 지원 관련 업무를 효율적으로 수행
주요 연혁	▪’99.02월 한국과학기술평가원(KISTEP) 설립(‘01.07월 한국과학기술기획평가원(KISTEP)으로 확대 개편) ▪’07.11월 부설 연구개발인력교육원 설립 ▪’11.03월 상설 국가과학기술위원회로 소관 변경, 한국연구재단으로 부설기관 이관 ▪’13.03월 국가과학기술위원회에서 미래창조과학부로 소관변경 ▪’14.01월 한국연구재단에서 부설 연구개발인력교육원 재이관 국가과학기술인력개발원으로 명칭 변경
주요기능 및 역할	▪과학기술 예측 및 전략 수립, 정책 및 계획 수립 지원 ▪국가연구개발사업 투자전략 및 예산배분․조정 지원 ▪국가연구개발사업 조사․분석․평가 및 성과확산 지원 ▪국가연구개발사업 예비타당성조사

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	14	14	14	15	14
직원	정원(b)	146	161	173	183	183
	현원(c)	144	157	169	173	174
임직원 총정원(a+b)		147	162	174	184	184
임직원 총 계(a+c)		145	158	170	174	175
무기계약직	정원	0	0	0	0	31
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	0	0	0	0	112
	단시간	84	102	93	114	0
	기타	4	0	6	0	0
소속외인력		4	4	3	3	3
여성현원		42	48	54	55	54

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		2	13	17	10	9
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	0	8	8	1	1
	장애인	0	0	0	1	0
	이공계 전공자	1	7	12	6	6
	비수도권 지역인재	1	4	7	2	1
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		5본부 1부 1단 3센터 13실 6팀 (부설기관 : 국가과학기술인력개발원)
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		10,735	14,517	11,183	10,208	10,917
		비유동		22,181	24,312	25,789	27,718	30,654
		자산총계		32,916	38,829	36,972	37,926	41,571
	부 채	유 동		9,059	12,176	8,835	7,251	8,292
		비유동		4,565	5,690	6,105	7,795	8,534
		부채총계		13,624	17,866	14,940	15,046	16,826
	자 본	자본금		1	1	1	1	1
		이외 계정과목		19,291	20,962	22,031	22,879	24,744
		자본총계		19,292	20,963	22,032	22,880	24,745
손익현황	매출			33,169	36,756	41,812	41,769	41,949
	영업이익			-61	74	-577	19	-219
	당기순이익			117	353	1	2	2
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	22,112	24,150	24,291	25,547
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	491	565	450
			간접지원	사업수입	6,432	7,009	4,179	3,245
				위탁수입	9,892	12,961	14,107	15,163
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		38,436	44,611	43,142	44,405
		기타사업수입			1,373	1,659	1,994	1,366
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			0	0	0	0
		수입합계			39,809	46,270	45,136	45,771
	지출	인건비			11,648	13,030	14,082	14,662
		경상운영비			2,321	2,545	3,044	2,781
		사업비			20,573	24,297	22,819	22,401
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			5,267	6,398	5,191	5,927
		지출합계			39,809	46,270	45,136	45,771

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	188,818	194,672	198,787	189,121	189,002
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	62,761	66,439	67,466	68,796	72,252
	신입사원초임	30,811	32,848	33,832	34,710	39,433

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	우수 (주무부처 주관)	우수 (주무부처 주관)	우수 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

국가과학기술인력개발원 (Korea Institute  of Human Resources Development in Science and Technology)

1. 기관개요

주무부처	미래창조과학부			기관유형	기타공공기관 (한국과학기술기획평가원 부설기관)
소재지	충청북도 청주시 청원구 오창읍 양청4길 45 (043-251-7000 / www.kird.re.kr)			부설기관장 (임 기)	류용섭 (2014.01.14~2017.01.13)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪한국과학기술기획평가원 정관 제3조			설립연도	2007.11월
설립목적	▪과학기술인력들에 대한 끊임없는 자기계발과 변화․혁신에 필요한 다양한 교육제공을 통해 국가 연구개발투자의 효율성과 생산성 제고
주요 연혁	▪’07.07월 한국과학기술기획평가원 정관 개정에 따른 설립 근거 마련(정관 제3조 제4항) ▪’07.11월 연구개발인력교육원 설립 ▪’10.08월 연구개발 전문 교육기관 지정(국가연구개발사업의 관리 등에 관한 규정 제33조) ▪’11.05월 한국연구재단 부설기관으로 이관 ▪’14.01월 한국과학기술기획평가원으로 이관 국가과학기술인력개발원으로 기관명 변경
주요기능 및 역할	▪과학기술인력 교육 프로그램 개발․시행 ▪과학기술인력 교육 시스템 및 프로그램 DB 구축․운영 ▪과학기술 인적자원 개발/관리(HRD/HRM) 자문․상담 및 정책조사․연구

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
부설기관장(상임, a) 한국과학기술기획평가원 부설기관인 국가과학기술인력개발원의 기관장은 母기관 직제규정 및 부설기관 운영규정상 임원에 해당하지 아니함		1	1	1	1	1
직원	정원(b)	20	26	26	26	27
	현원(c)	20	25	26	25	26
임직원 총정원(a+b)		21	27	27	27	28
임직원 총 계(a+c)		21	26	27	26	27
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	0	0	5	5	3
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	13	14	16
여성현원		6	10	10	9	9

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		5	6	3	1	1
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	1	4	1	0	0
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	1	2	0	0	1
	비수도권 지역인재	2	3	1	1	1
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2부 1실 1센터 5팀 (母기관 : 한국과학기술기획평가원)
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		2,416	2,124	2,862	7,755	4,182
		비유동		1,152	4	9	1,734	11,214
		자산총계		3,568	2,128	2,871	9,489	15,396
	부 채	유 동		218	1,599	2,184	6,654	2,944
		비유동		35	0	0	112	104
		부채총계		253	1,599	2,184	6,766	3,048
	자 본	자본금		0	0	0	0	0
		이외 계정과목		3,315	529	687	2,723	12,348
		자본총계		3,315	529	687	2,723	12,348
손익현황	매출			4,200	6,087	7,608	4,552	8,556
	영업이익			-416	193	136	333	-233
	당기순이익			-108	251	209	388	144
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	3,768	5,751	10,452	12,444
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		3,768	5,751	10,452	12,444
		기타사업수입			1,699	2,548	1,949	2,217
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			1,680	1,229	2,037	6,275
		수입합계			7,147	9,528	14,438	20,936
	지출	인건비			1,537	1,806	1,898	2,039
		경상운영비			454	480	539	639
		사업비			3,354	4,440	5,036	16,352
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			1,802	2,802	6,965	1,906
		지출합계			7,147	9,528	14,438	20,936

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
부설기관장		148,695	153,229	156,515	161,680	163,393
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	62,318	66,133	72,340	75,193	78,296
	신입사원초임	29,137	32,979	36,138	36,138	40,690

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	-	-	-
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한국과학기술연구원 (Korea Institute of Science and Technology)

1. 기관개요

주무부처	미래창조과학부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울특별시 성북구 화랑로 14길 5 (02-958-5114 / www.kist.re.kr)			기관장 (임 기)	이병권 (2014.03.13~2017.03.12)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪과학기술분야 정부출연연구기관 등의 설립․운영 및 육성에 관한 법률 제8조			설립연도	1966.02월
설립목적	▪국가과학기술을 선도하는 창조적 원천기술을 연구․개발하고 그 성과를 확산
주요 연혁	▪’66.02월 한국과학기술연구소(KIST) 설립 ▪’81.01월 한국과학기술연구소(KIST)와 한국과학원(KAIS)이 한국과학기술원(KAIST)으로 통합 ▪’89.06월 한국과학기술연구원(KIST) 분리, 재설립 ▪’13.03월 미래창조과학부 산하 기초기술연구회로 소관 변경 ▪’14.06월 미래창조과학부 산하 국가과학기술연구회로 소관 변경
주요기능 및 역할	▪원천기술을 창조하는 종합연구기관으로 기초․선도기술 분야의 연구․개발 수행 및 그 성과의 확산 ▪국책적 중장기 연구․개발사업 및 국가과학기술 저력배양을 위한 연구․개발 사업의 수행과 그 성과의 확산 ▪국내외 산․학․연 간의 연구협력을 위한 우수연구기관 유치 및 기술이전 사업 육성 ▪정부, 민간, 법인, 단체 등과 연구개발 협력 및 기술용역 수탁․위탁 ▪중소․중견기업 등 관련 산업계 협력․지원과 기술사업화 ▪주요 임무 분야의 전문인력 양성 및 관련 기술정책 수립 지원

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	2	2	2	2	2
	비상임	0	0	0	0	0
직원	정원(b)	699	709	729	739	739
	현원(c)	672	677	712	736	735
임직원 총정원(a+b)		701	711	731	741	741
임직원 총 계(a+c)		674	679	714	738	737
무기계약직	정원	0	0	0	0	19
	현원	0	0	0	0	13
비정규직	기간제	349	432	524	333	270
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		126	123	150	152	157
여성현원		114	114	128	131	131

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		40	29	69	49	18
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	12	2	18	9	2
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	33	23	57	40	16
	비수도권 지역인재	0	0	0	0	0
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		5전문연구소, 2연구본부, 4지원본부, 2정책기구, 1사업단 (부설기관 : 녹색기술센터)
지 사	국 내	2분원(강릉분원, 전북분원)
	해 외	1해외연구소(KIST 유럽연구소)

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준 과학기술분야 정부출연연구기관은 국가과학기술연구회가 시달한 □과학기술분야 정부출연연구기관 등의 회계기준□을 채택하고 있음				-	-	-	-	-
재무현황	자산	유 동		172,482	164,978	121,857	109,392	113,531
		비유동		241,543	257,677	316,384	336,292	338,522
		자산총계		414,025	422,655	438,241	445,684	452,053
	부 채	유 동		145,859	140,803	92,624	82,939	89,239
		비유동		34,497	30,135	32,945	24,773	20,970
		부채총계		180,356	170,938	125,569	107,712	110,209
	자 본	자본금		1	1	1	1	1
		이외 계정과목		233,668	251,716	312,671	337,971	341,843
		자본총계		233,669	251,717	312,672	337,972	341,844
손익현황	매출			209,003	245,511	251,137	249,767	255,253
	영업이익			-2,127	1,929	2,109	-11,448	-2,608
	당기순이익			118	764	741	1,228	366
	(총포괄손익)			( - )	(109)	(1,512)	(1,879)	(397)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	138,727	151,070	155,994	158,797
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	3,557	2,763	1,503	1,343
			간접지원	사업수입	124,023	133,591	121,595	126,126
				위탁수입	884	1,327	648	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		267,191	288,751	279,740	286,266
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			19,734	9,721	3,233	3,961
		수입합계			286,925	298,472	282,973	290,227
	지출	인건비			60,173	63,558	67,087	68,609
		경상운영비			11,257	11,764	14,015	15,292
		사업비			205,774	219,917	197,910	201,978
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			9,721	3,233	3,961	4,348
		지출합계			286,925	298,472	282,973	290,227

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	461,771	175,999	184,443	188,242	166,565
	상임감사	121,543	132,973	137,168	140,870	142,081
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	80,546	87,701	90,859	90,172	85,360
	신입사원초임	33,874	39,806	42,342	42,642	43,122

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	보통 (3등급)	보통 (3등급)	-	매우우수 (1등급)	매우우수 (1등급)

녹색기술센터 (Green Technology Center)

1. 기관개요

주무부처	미래창조과학부			기관유형	기타공공기관 (한국과학기술연구원 부설기관)
소재지	서울 중구 퇴계로 173 남산스퀘어 17층 (02-3393-3900 / www.gtck.re.kr)			부설기관장 (임 기)	성창모 (2013.05.01~2016.04.30)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪한국과학기술연구원 정관 제31조의2			설립연도	2013.02월
설립목적	▪녹색기술 연구개발 정책수립과 녹색기술 관련 국가간 연계․협력 등을 지원
주요 연혁	▪’11.06월 글로벌녹색성장서밋(GGGS) 2011 대통령 기조연설에서 녹색기술센터 설립 선언 ▪’12.03월 한국과학기술연구원 내부 조직으로 설치 ▪’12.12월 기초기술연구회 이사회(158회)에서 '한국과학기술연구원 부설 녹색기술센터 설립 승인(안)' 의결 ▪’13.02월 한국과학기술연구원 부설 녹색기술센터 설립 ▪’13.05월 초대소장으로 성창모 박사 임명
주요기능 및 역할	▪국가 녹색기술 연구개발 정책 기획 및 수립 지원 ▪녹색기술 분야 국제 협력체계 구축 및 기술이전 확산 ▪녹색기술 수준/동향 분석 및 통계관리 ▪미래 녹색기술 예측 연구 ▪기타 부대 업무 및 센터 설치 목적에 부합하는 업무

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
부설기관장(상임, a) 한국과학기술연구원 부설기관인 녹색기술센터의 기관장은 母기관 직제규정 및 부설기관 운영규정상 임원에 해당하지 아니함		-	-	-	1	1
직원	정원(b)	-	-	-	22	23
	현원(c)	-	-	-	14	23
임직원 총정원(a+b)		-	-	-	23	24
임직원 총 계(a+c)		-	-	-	15	24
무기계약직	정원	-	-	-	0	0
	현원	-	-	-	0	0
비정규직	기간제	-	-	-	6	10
	단시간	-	-	-	0	0
	기타	-	-	-	0	0
소속외인력		-	-	-	1	1
여성현원		-	-	-	5	7

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		-	-	-	15	12
시간선택제 인원수		-	-	-	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	-	-	-	5	3
	장애인	-	-	-	0	0
	이공계 전공자	-	-	-	3	5
	비수도권 지역인재	-	-	-	0	0
	이전지역 지역인재	-	-	-	0	0
	고졸인력	-	-	-	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		1 선임부장, 1 지원부(2팀), 3 연구실 (母기관 : 한국과학기술연구원)
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준 과학기술분야 정부출연연구기관은 국가과학기술연구회가 시달한 □과학기술분야 정부출연연구기관 등의 회계기준□을 채택하고 있음				-	-	-	-	-
재무현황	자산	유 동		-	-	-	2,450	2,144
		비유동		-	-	-	481	769
		자산총계		-	-	-	2,931	2,913
	부 채	유 동		-	-	-	2,337	2,001
		비유동		-	-	-	113	143
		부채총계		-	-	-	2,450	2,144
	자 본	자본금		-	-	-	0	0
		이외 계정과목		-	-	-	481	769
		자본총계		-	-	-	481	769
손익현황	매출			-	-	-	4,575	8,340
	영업이익			-	-	-	371	117
	당기순이익			-	-	-	261	136
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	-	-	5,367	7,384
				보조금	-	-	0	0
				부담금	-	-	0	0
				이전수입	-	-	0	0
				부대수입	-	-	0	0
			간접지원	사업수입	-	-	745	172
				위탁수입	-	-	0	0
				독점수입	-	-	0	0
				부대수입	-	-	2	34
			소 계		-	-	6,114	7,590
		기타사업수입			-	-	0	0
		부대수입			-	-	0	0
		출자금			-	-	0	0
		차입금			-	-	0	0
		기타			-	-	0	1,536
		수입합계			-	-	6,114	9,126
	지출	인건비			-	-	563	1,463
		경상운영비			-	-	1,173	1,172
		사업비			-	-	2,733	5,722
		차입상환금			-	-	0	0
		기타			-	-	1,645	769
		지출합계			-	-	6,114	9,126

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
부설기관장		-	-	-	151,006	148,441
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	-	-	-	66,167	63,632
	신입사원초임	-	-	-	42,079	42,079

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	-	보통 (주무부처 주관)	-
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한국과학기술원 (Korea Advanced Institute of Science and Technology)

1. 기관개요

주무부처	미래창조과학부			기관유형	기타공공기관
소재지	대전시 유성구 대학로 291 (042-350-2114 / www.kaist.ac.kr)			기관장 (임 기)	강성모 (2013.02.23~2017.02.22)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪한국과학기술원법			설립연도	1971.02월
설립목적	▪산업발전에 필요한 과학기술분야에 관하여 깊이 있는 이론과 실제적인 응용력을 갖춘 고급과학기술인재 양성 ▪국가 정책적으로 수행하는 중ㆍ장기 연구개발과 국가 과학기술 저력배양을 위한 기초ㆍ응용연구 ▪다른 연구기관이나 산업계 등에 대한 연구지원
주요 연혁	▪’71.02월 한국과학원(KAIS) 설립 (서울홍릉캠퍼스) ▪’80.12월 한국과학기술원(KAIST) 설립 ▪’89.06월 한국과학기술연구원(KIST)과 분리 ▪’09.02월 한국과학영재학교 통합 ▪’09.03월 학교법인 한국정보통신학원(한국정보통신대학교) 통합
주요기능 및 역할	▪깊이 있는 이론과 실제적인 응용력을 갖춘 고급과학기술 인재의 양성 ▪국가 정책적 중장기 연구개발 및 국가과학기술 저력배양을 위한 기초ㆍ응용연구 ▪다른 연구기관, 산업계 등에 대한 연구지원

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	2	2	2	2	2
	비상임	17	15	14	15	15
직원	정원(b)	1,032	1,062	1,070	1,089	1,095
	현원(c)	1,032	1,062	1,070	1,089	1,095
임직원 총정원(a+b)		1,034	1,064	1,072	1,091	1,097
임직원 총 계(a+c)		1,034	1,064	1,072	1,091	1,097
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	1,149	1,145	1,184	1,162	1,204
	단시간	406	460	489	514	533
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		285	322	328	327	333
여성현원		194	211	205	209	215

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		77	74	54	45	34
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	19	25	10	7	11
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	55	39	39	32	22
	비수도권 지역인재	20	34	14	15	11
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		1총장, 1감사, 3부총장, 5단과대학, 5학부(급), 27학과(급), 14처/단/원, 1연구원, 44연구센터 (부설기관 : 고등과학원, 나노종합기술원, 한국과학영재학교)
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		307,420	355,518	368,493	376,386	408,868
		비유동		753,205	790,617	826,885	778,190	792,036
		자산총계		1,060,625	1,146,135	1,195,378	1,154,576	1,200,904
	부 채	유 동		201,369	257,429	248,749	245,170	253,251
		비유동		4,781	5,478	7,521	5,583	5,597
		부채총계		206,150	262,907	256,270	250,753	258,848
	자 본	자본금		1	1	1	1	1
		이외 계정과목		854,474	883,227	939,107	903,822	942,055
		자본총계		854,475	883,228	939,108	903,823	942,056
손익현황	매출			503,738	543,982	584,083	554,083	605,910
	영업이익			14,126	3,037	15,071	-168	-1,584
	당기순이익			35,246	14,349	29,396	12,505	13,690
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	152,482	168,258	169,761	187,577
				보조금	10,597	3,719	4,736	3,919
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	1,021	1,409	2,128	1,359
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		164,100	173,386	176,625	192,855
		기타사업수입			407,718	451,991	407,392	426,872
		부대수입			2,870	4,132	5,741	3,527
		출자금			0	0	0	0
		차입금			3,830	0	0	0
		기타			46,892	52,350	63,341	69,749
		수입합계			625,410	681,859	653,099	693,003
	지출	인건비			85,258	94,390	100,570	107,192
		경상운영비			25,862	32,675	38,076	43,032
		사업비			457,286	479,217	440,137	471,334
		차입상환금			4,654	12,236	4,567	6,559
		기타			52,350	63,341	69,749	64,886
		지출합계			625,410	681,859	653,099	693,003

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	342,000	357,675	368,439	390,240	390,240
	상임감사	136,515	142,277	151,328	154,185	153,752
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	83,083	85,737	88,111	92,746	94,977
	신입사원초임	34,043	33,798	35,107	36,883	41,724

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	미흡 (기획재정부 주관)	미흡 (기획재정부 주관)	미흡 (기획재정부 주관)	미흡 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	미흡 (4등급)	미흡 (4등급)	- 2012년 청렴도 측정을 수검하였으나 등급이 아닌 점수(7.55점)로 결과를 통보 받음	-	미흡 (4등급)

고등과학원 (Korea Institute for Advanced Study)

1. 기관개요

주무부처	미래창조과학부			기관유형	기타공공기관 (한국과학기술원 부설기관)
소재지	서울시 동대문구 회기로 85 (02-958-3711 / www.kias.re.kr)			부설기관장 (임 기)	금종해 (2013.09.02~2016.09.01)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪한국과학기술원 정관 제3조			설립연도	1996.10월
설립목적	▪이론기초과학분야를 조기에 세계적 수준으로 도약시키고 국가 기초과학발전을 선도할 글로벌 연구기관으로 설립
주요 연혁	▪’95.10월 고등과학원 설치 및 운영승인 ▪’96.11월 수학부, 물리학부 구성(연구진 6명) ▪’03.03월 계산과학부 구성 ▪’13.03월 주요 조직으로 3개 센터 신설 ▪’15.04월 주요 조직으로 1개 센터 신설, 지원조직 2개실로 개편
주요기능 및 역할	▪Research Fellow 연구기관 ▪개방된 우수과학자 방문 연구기관 ▪창의적 학문토론의 광장 ▪우수인재 공급기관

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
부설기관장(상임, a) 한국과학기술원 부설기관인 고등과학원의 기관장은 母기관 직제규정 및 부설기관 운영규정상 임원에 해당하지 아니함		1	1	1	1	1
직원	정원(b)	140	140	140	145	146
	현원(c)	117	122	135	134	132
임직원 총정원(a+b)		141	141	141	146	147
임직원 총 계(a+c)		118	123	136	135	133
무기계약직	정원	0	0	0	3	3
	현원	0	0	0	3	4
비정규직	기간제	10	16	25	41	49
	단시간	2	2	2	5	9
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		6	8	7	6	5
여성현원		17	16	18	16	15

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		43	32	27	32	34
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	8	4	1	4	7
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	42	32	27	32	33
	비수도권 지역인재	0	0	0	0	0
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		3부 2실 4센터 6팀 (母기관 : 한국과학기술원)
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		5,851	5,620	6,352	6,975	9,203
		비유동		13,413	15,230	12,449	14,610	14,922
		자산총계		19,264	20,850	18,801	21,585	24,125
	부 채	유 동		5,311	5,268	5,983	7,088	9,599
		비유동		848	685	352	1,428	1,734
		부채총계		6,159	5,953	6,335	8,517	11,333
	자 본	자본금		0	0	0	0	0
		이외 계정과목		13,105	14,897	12,466	13,068	12,792
		자본총계		13,105	14,897	12,466	13,068	12,792
손익현황	매출			15,649	17,577	19,226	24,074	26,604
	영업이익			231	-299	-310	57	-476
	당기순이익			440	286	11	343	-85
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	17,110	18,592	24,861	25,236
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	364	348	296	390
			소 계		17,474	18,940	25,157	25,626
		기타사업수입			2,303	2,627	2,462	2,479
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			2,454	1,966	2,228	3,241
		수입합계			22,231	23,533	29,847	31,346
	지출	인건비			7,514	8,177	10,159	9,944
		경상운영비			2,082	2,106	3,013	3,332
		사업비			10,669	11,022	13,434	13,206
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			1,966	2,228	3,241	4,864
		지출합계			22,231	23,533	29,847	31,346

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
부설기관장		152,001	156,305	159,739	161,937	149,001
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	62,293	65,298	64,193	74,719	72,489
	신입사원초임	33,952	34,912	35,788	36,976	40,453

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	-
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

나노종합기술원 (National Nanofab Center)

1. 기관개요

주무부처	미래창조과학부			기관유형	기타공공기관 (한국과학기술원 부설기관)
소재지	대전시 유성구 대학로 291 (042-366-1500 / www.nnfc.re.kr)			부설기관장 (임 기)	이재영 (2013.05.20~2016.05.19)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪나노기술개발촉진법 제11조			설립연도	2004.05월
설립목적	▪산업계․학계 및 연구계의 나노기술관련 연구개발 시설․장비의 공동활용, 선행공정기술 연구개발, 전문인력의 양성, 연구성과의 실용화 및 기업의 창업 지원
주요 연혁	▪’04.05월 KAIST 부설 나노종합팹센터 설치 ▪’05.03월 팹센터 준공 및 서비스 개시 ▪’12.03월 나노종합fab.시설구축사업 종료 ▪’13.01월 나노종합기술원으로 기관명칭 변경 ▪’14.01월 미래부 직할출연기관 승격
주요기능 및 역할	▪산업계 ․ 학계 및 연구계의 나노기술관련 연구개발 시설 ․ 장비의 공동활용 지원을 통한 연구개발 지원 ▪선행공정기술 연구개발 ▪첨단 장비 및 시설을 활용한 전문인력 양성 ▪연구성과의 실용화 및 벤처창업지원 등 산업화 지원 ▪국내외 나노기술관련 기관과 협력 기반 구축

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
부설기관장(상임, a) 한국과학기술원 부설기관인 나노종합기술원의 기관장은 母기관 직제규정 및 부설기관 운영규정상 임원에 해당하지 아니함		1	1	1	1	1
직원	정원(b)	64	74	74	74	77
	현원(c)	63	70	71	73	69
임직원 총정원(a+b)		65	75	75	75	78
임직원 총 계(a+c)		64	71	72	74	70
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	59	79	94	96	92
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	0	0	0
여성현원		5	6	4	4	4

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		1	12	8	3	0
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	0	1	0	0	0
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	1	12	7	2	0
	비수도권 지역인재	0	9	2	1	0
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2부 4실 2센터 8팀 (母기관 : 한국과학기술원)
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		15,658	15,898	15,367	13,950	9,716
		비유동		94,111	85,670	73,753	68,420	56,233
		자산총계		109,769	101,568	89,120	82,370	65,949
	부 채	유 동		8,557	6,531	6,498	8,346	4,260
		비유동		39	52	101	234	288
		부채총계		8,596	6,583	6,599	8,580	4,548
	자 본	자본금		0	0	0	0	0
		이외 계정과목		101,173	94,985	82,521	73,790	61,401
		자본총계		101,173	94,985	82,521	73,790	61,401
손익현황	매출			15,017	15,391	17,360	18,332	20,283
	영업이익			-13,486	-14,641	-2,161	-2,602	-2,295
	당기순이익			-4,736	-11,838	-1,481	-1,800	-1,546
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	5,650	0	0	3,000
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	10,949	17,902	13,067	11,873
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		16,599	17,902	13,067	14,873
		기타사업수입			10,100	3,714	8,301	7,219
		부대수입			463	508	666	652
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			10,171	12,770	13,515	6,684
		수입합계			37,333	34,894	35,549	29,428
	지출	인건비			4,863	5,647	5,910	6,074
		경상운영비			1,030	852	1,051	1,068
		사업비			18,670	28,395	21,904	17,101
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			12,770	0	6,684	5,185
		지출합계			37,333	34,894	35,549	29,428

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
부설기관장		144,884	149,840	159,064	161,431	158,409
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	59,688	60,972	64,942	67,273	68,888
	신입사원초임	30,905	31,595	32,304	33,578	34,908

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	-	-	-
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한국과학영재학교 (Korea Science Academy of KAIST)

1. 기관개요

주무부처	미래창조과학부			기관유형	기타공공기관 (한국과학기술원 부설기관)
소재지	부산광역시 부산진구 백양관문로 105-47 (051-897-0006 / www.ksa.hs.kr)			부설기관장 (임 기)	정 윤 (2013.03.01~2017.02.28)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪영재교육진흥법 제6조 및 한국과학기술원법 제14조의2			설립연도	1990.09월
설립목적	▪과학기술 혁신, 국가경쟁력 강화를 위한 과학적 재능이 뛰어난 영재의 조기 발굴 및 교육
주요 연혁	▪’91.03월 부산과학고등학교 개교 ▪’03.03월 과학영재학교 전환(국내 최초) ▪’05.07월 교명 변경(부산과학고등학교￫한국과학영재학교) ▪’09.02월 KAIST 부설 전환 (KAIST 부설 한국과학영재학교) ▪’13.11월 과학영재학교 출범 10주년 기념행사 및 심포지엄 개최
주요기능 및 역할	▪영재교육진흥법에 의한 우리나라 최초의 과학영재학교로 출범 ▪KSA의 경험과 지혜 – 지난 10년간 우리나라 영재교육 선도 ▪KAIST 부설 및 미래창조과학부 소속 유일한 영재학교 ▪독자적인 과학영재 교육과정 개발․운영 ▪입시․수능에서 자유로운 진정한 영재교육 선도 ▪연구중심 교육․국제화 교육(영어강의, 외국인반 운영 등)․KAIST 연계 교육 ▪과학영재 선발(판별) 시스템 확립 및 보급

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
부설기관장(상임, a) 한국과학기술원 부설기관인 한국과학영재학교의 기관장은 母기관 직제규정 및 부설기관 운영규정상 임원에 해당하지 아니함		0	0	0	1	1
직원	정원(b)	79	88	99	103	89
	현원(c)	79	88	99	103	89
임직원 총정원(a+b)		79	88	99	104	90
임직원 총 계(a+c)		79	88	99	104	90
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	45	39	29	32	27
	단시간	0	0	0	0	1
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	2	2	13
여성현원		34	40	48	49	36

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		22	11	13	4	0
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	17	9	9	1	0
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	9	8	3	3	0
	비수도권 지역인재	16	10	12	1	0
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	9	0	4	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		4학부 4지원부 (母기관 : 한국과학기술원)
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		766	2,053	2,837	1,695	2,002
		비유동		59,829	59,024	59,116	58,984	58,704
		자산총계		60,595	61,077	61,953	60,679	60,706
	부 채	유 동		493	565	504	292	314
		비유동		32	50	55	72	13
		부채총계		525	615	559	364	327
	자 본	자본금		0	0	0	0	0
		이외 계정과목		60,070	60,462	61,394	60,315	60,379
		자본총계		60,070	60,462	61,394	60,315	60,379
손익현황	매출			20,170	17,025	17,208	17,829	17,279
	영업이익			5,264	1,652	2,164	-440	812
	당기순이익			5,723	1,773	2,266	-309	919
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	14,325
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	2
			간접지원	사업수입	13,745	13,804	13,801	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		13,745	13,804	13,801	14,327
		기타사업수입			3,375	3,507	3,937	2,990
		부대수입			2	11	17	2
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			575	1,766	2,618	1,464
		수입합계			17,697	19,088	20,373	18,783
	지출	인건비			7,077	7,343	7,885	8,024
		경상운영비			962	1,059	1,175	1,197
		사업비			7,892	8,068	9,849	7,875
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			1,766	2,618	1,464	1,687
		지출합계			17,697	19,088	20,373	18,783

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
부설기관장		-	-	-	120,543	167,409
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	-	64,300	57,340	60,544	63,187
	신입사원초임	35,800	35,800	36,200	36,500	36,600

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	-	-	-
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한국과학기술정보연구원 (Korea Institute of Science and Technology Information)

1. 기관개요

주무부처	미래창조과학부			기관유형	기타공공기관
소재지	대전시 유성구 대학로 245 (042-869-1004 / www.kisti.re.kr)			기관장 (임 기)	한선화 (2014.09.15~2017.09.14)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪과학기술분야 정부출연연구기관등의 설립ㆍ운영 및 육성에 관한 법률 제8조			설립연도	1962.01월
설립목적	▪한국과학기술정보연구원은 국가 과학ㆍ기술정보분야의 전문연구기관으로서 과학ㆍ기술 및 이와 관련된 산업에 관한 정보를 종합적으로 수집ㆍ분석ㆍ관리하고 정보의 관리 및 유통에 관한 기술ㆍ정책ㆍ표준화 등을 전문적으로 조사ㆍ연구하며 연구개발 인프라를 체계적으로 구축ㆍ운영함으로써 국가 과학기술 및 산업발전에 기여를 목적으로 설립됨
주요 연혁	▪’62.01월 한국과학기술정보센터(KORSTIC) 설립 ▪’82.01월 산업연구원(KIET)으로 개편 ▪’91.01월 산업연구원과 분리, 산업기술정보원(KINITI) 개원 ▪’93.03월 KIST부설 연구개발정보센터(KORDIC) 개원 ▪’01.01월 한국과학기술정보연구원(KISTI) 출범(구 KINITI와 구 KORDIC 통합)
주요기능 및 역할	▪과학, 기술 및 이와 관련된 산업정보의 종합적인 수집, 분석, 관리 ▪정보의 관리 및 유통에 관한 기술, 정책, 표준화 등의 전문적인 조사, 연구 ▪과학 및 산업기술 연구개발 인프라의 체계적인 구축, 운영 ▪고성능 컴퓨팅 기반구축과 자원할당 및 응용기술의 개발 ․ 지원

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	1	1	1	1	1
직원	정원(b)	342	346	356	361	374
	현원(c)	337	335	344	359	367
임직원 총정원(a+b)		343	347	357	362	375
임직원 총 계(a+c)		338	336	345	360	368
무기계약직	정원	0	0	0	0	1
	현원	0	0	0	0	1
비정규직	기간제	105	126	172	214	202
	단시간	0	1	2	0	1
	기타	0	0	0	0	-
소속외 인력		146	133	109	58	59
여성현원		47	47	48	53	57

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		11	10	13	24	14
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	4	1	4	5	5
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	6	4	7	18	10
	비수도권 지역인재	0	0	0	0	0
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		4연구본부, 1사업단, 4부, 13센터, 46실, 5지원, 1국, 1팀
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

																			원 장
																																										감 사
	창조경제지원사업단
																																										감사부
																			부원장
																												정보화센터
			국가나노기술정책센터
	슈퍼컴퓨팅 본부											첨단정보 융합본부										융합기술 연구본부											중소기업 혁신본부
																																								미래정책연구부			기획부				행정부
																																																			대외협력실
슈퍼컴퓨팅서비스센터			첨단연구망센터				슈 퍼 컴 퓨 팅 융 합 연 구 센 터				과학기술정보센터			N T I S 센 터			미래정보연구센터				과학데이터연구센터			생 명 의 료 H P C 연 구 센 터					재 난 대 응 H P C 연 구 센 터				기술혁신분석센터				중소기업지원센터

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분					2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준 과학기술분야 정부출연연구기관은 국가과학기술연구회가 시달한 □과학기술분야 정부출연연구기관 등의 회계기준□을 채택하고 있음					-	-	-	-	-
재무현황	자산	유 동			40,071	32,337	35,174	38,949	38,638
		비유동			118,191	112,224	104,819	100,581	97,611
		자산총계			158,262	144,561	139,993	139,530	136,249
	부 채	유 동			33,104	28,171	26,848	22,800	28,637
		비유동			34,838	21,684	14,977	16,205	9,819
		부채총계			67,942	49,855	41,825	39,005	38,456
	자 본	자본금			2	2	2	2	2
		이외 계정과목			90,318	94,704	98,166	100,523	97,791
		자본총계			90,320	94,706	98,168	100,525	97,793
손익현황	매출				107,158	115,018	117,320	119,979	126,697
	영업이익				6,234	1,520	922	1,830	2,537
	당기순이익				5,754	14	-107	-909	0
	(총포괄손익)				( - )	(-88)	(-179)	(-788)	(0)
수입지출 현황	수 입		정부 지원 수입	직접지원	출연금	87,040	92,320	96,934	92,513
					보조금	0	0	0	0
					부담금	0	0	0	0
					이전수입	0	0	0	0
					부대수입	1,006	1,009	1,107	1,047
				간접지원	사업수입	37,828	37,772	36,984	39,727
					위탁수입	0	0	0	0
					독점수입	0	0	0	0
					부대수입	452	412	146	87
				소 계		126,326	131,513	135,171	133,374
			기타사업수입			0	0	0	0
			부대수입			0	0	0	0
			출자금			0	0	0	0
			차입금			0	0	0	0
			기타			1,191	480	3,663	1,573
			수입합계			127,517	131,993	138,834	134,947
	지 출		인건비			24,915	26,268	27,364	29,248
			경상운영비			4,431	4,627	5,123	5,617
			사업비			93,629	95,661	101,212	95,221
			차입상환금			0	0	0	0
			기타			4,542	5,437	5,135	4,861
			지출합계			127,517	131,993	138,834	134,947

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임 원	기 관 장	138,190	148,553	161,687	154,326	164,802
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직 원	1인당 평균 보수액	76,518	77,606	77,372	78,112	80,481
	신입사원초임	28,647	36,452	37,617	37,635	37,721

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	우수 (2등급)	미흡 (4등급)	-	미흡 (4등급)	미흡 (4등급)

한국기계연구원 (Korea Institute of Machinery and Materials)

1. 기관개요

주무부처	미래창조과학부			기관유형	기타공공기관
소재지	대전광역시 유성구 가정북로 156 (042-868-7401 / www.kimm.re.kr)			기관장 (임 기)	임용택 (2014.02.25~2017.02.24)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪과학기술분야 정부출연연구기관 등의 설립․운영 및 육성에 관한 법률 제8조			설립연도	1976.12월
설립목적	▪기계분야의 연구개발, 성과확산, 신뢰성평가 등을 통해 국가 및 산업계의 발전에 기여
주요 연혁	▪’76.12월 한국기계금속시험연구소 설립 ▪’81.01월 한국기계연구소 출범(한국선박연구소 통합) ▪’92.03월 한국기계연구원 개칭, 본원을 창원에서 대전으로 이전 ▪’96.11월 부설 항공우주연구소 독립 ▪’07.04월 부설 재료연구소 설립
주요기능 및 역할	▪연구개발 및 기획 기능 : 미래원천 기술, 산업핵심 기술, 사회난제 해결 기술 개발 ▪신뢰성평가 및 시험평가 기능 : 연구개발 활동과 연계한 기계류․부품 공인시험 및 신뢰성 향상 기준․기술 개발 보급 ▪기술이전 및 지원 기능 : 중소․중견기업 기술 지원 및 육성

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	1	1	1	1	1
직원	정원(b)	318	323	328	341	354
	현원(c)	315	316	328	336	355
임직원 총정원(a+b)		319	324	329	342	355
임직원 총 계(a+c)		316	317	329	337	356
무기계약직	정원	0	0	0	0	3
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	118	152	170	235	197
	단시간	105	84	58	22	17
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		61	62	46	55	69
여성현원		22	21	22	22	27

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		24	13	25	19	33
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	5	1	2	1	5
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	22	11	18	19	23
	비수도권 지역인재	0	0	0	0	0
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		8본부 1부 3지역조직 29실 (부설기관 : 재료연구소)
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준 과학기술분야 정부출연연구기관은 국가과학기술연구회가 시달한 □과학기술분야 정부출연연구기관 등의 회계기준□을 채택하고 있음				-	-	-	-	-
재무현황	자산	유 동		119,440	112,274	105,227	79,241	55,807
		비유동		112,972	127,479	144,930	158,469	179,929
		자산총계		232,412	239,753	250,157	237,710	235,736
	부 채	유 동		99,549	98,136	92,039	67,174	47,091
		비유동		23,845	18,360	17,821	15,950	13,114
		부채총계		123,394	116,496	109,860	83,124	60,205
	자 본	자본금		1	1	1	1	1
		이외 계정과목		109,017	123,256	140,296	154,585	175,530
		자본총계		109,018	123,257	140,297	154,586	175,531
손익현황	매출			139,870	132,014	138,795	139,958	134,944
	영업이익			-53	1,227	-681	-1,772	-3,315
	당기순이익			1,845	4,827	21	-113	-108
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(-140)	( - )	(-108)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	54,112	60,831	64,711	55,374
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	76,048	74,480	59,927	56,362
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		130,160	135,311	124,638	111,736
		기타사업수입			19,447	28,179	36,579	34,394
		부대수입			1,488	1,845	1,815	1,235
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			371	292	946	885
		수입합계			151,466	165,627	163,978	148,250
	지출	인건비			24,220	25,290	26,663	27,867
		경상운영비			5,444	5,972	6,435	8,502
		사업비			91,625	95,648	99,467	94,604
		차입상환금			247	217	84	0
		기타			29,930	38,500	31,329	17,277
		지출합계			151,466	165,627	163,978	148,250

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	158,950	164,435	157,995	160,111	161,085
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	97,769	99,975	99,087	98,668	98,231
	신입사원초임	27,843	29,051	37,170	37,431	37,626

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	보통 (3등급)	보통 (3등급)	-	보통 (3등급)	우수 (2등급)

재료연구소 (Korea Institute of Materials Science)

1. 기관개요

주무부처	미래창조과학부			기관유형	기타공공기관 (한국기계연구원 부설기관)
소재지	경남 창원시 성산구 창원대로 797(상남동 66번지) (055-280-3000 / www.kims.re.kr)			부설기관장 (임 기)	김해두 (2014.12.22~2017.12.21)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪한국기계연구원 정관 제31조의2			설립연도	2007.04월
설립목적	▪소재분야의 산업원천기술 개발 및 성과확산, 신뢰성평가, 시험평가 등을 통해 국가 및 산업계의 발전에 기여함
주요 연혁	▪’76.12월「한국기계금속시험연구소」설립 ▪’81.01월「한국기계연구소」설립 (본소 : 창원), 한국기계금속시험연구소와 한국선박연구소 통합 ▪’92.03월「한국기계연구원」으로 개칭하고, 주사무소를 대전으로 이전(창원을 분원으로 개편, ’93.04월) ▪’02.03월 창원 분원을「재료기술연구소」로 명칭 변경 ▪’07.04월 한국기계연구원 부설「재료연구소」로 부설화
주요기능 및 역할	▪금속 소재, 세라믹 소재, 표면 관련 소재, 융․복합 소재 및 이를 위한 공정 연구개발 ▪소재․부품의 공인시험평가 및 인증 ▪정부, 민간, 법인, 단체 등과 연구개발 협력 및 기술용역 수탁․위탁 ▪중소․중견기업 등 관련 산업계 협력․지원과 기술사업화 ▪주요 임무 분야의 전문인력 양성 및 관련 기술정책 수립 지원 ▪위 각 호의 부대사업 및 기타 연구소의 목적달성을 위하여 필요한 사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
부설기관장(상임, a) 한국기계연구원 부설기관인 재료연구소의 기관장은 母기관 직제규정 및 부설기관 운영규정상 임원에 해당하지 아니함		1	1	1	1	1
직원	정원(b)	215	222	233	239	247
	현원(c)	213	220	232	236	247
임직원 총정원(a+b)		216	223	234	240	248
임직원 총 계(a+c)		214	221	233	237	248
무기계약직	정원	0	0	0	0	3
	현원	0	0	0	0	2
비정규직	기간제	14	39	38	73	43
	단시간	151	143	149	108	116
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		23	23	23	23	25
여성현원		9	11	11	12	15

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		8	17	17	18	21
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	1	4	0	2	3
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	7	16	17	16	21
	비수도권 지역인재	0	0	0	0	0
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		5본부 1단 2부 2실 (母기관 : 한국기계연구원)
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준 과학기술분야 정부출연연구기관은 국가과학기술연구회가 시달한 □과학기술분야 정부출연연구기관 등의 회계기준□을 채택하고 있음				-	-	-	-	-
재무현황	자산	유 동		52,164	45,653	36,686	27,518	26,848
		비유동		35,707	36,312	43,621	54,131	63,315
		자산총계		87,871	81,965	80,307	81,649	90,163
	부 채	유 동		42,036	38,932	30,621	19,764	19,140
		비유동		16,775	13,460	13,024	12,633	19,472
		부채총계		58,811	52,392	43,645	32,397	38,612
	자 본	자본금		0	0	0	0	0
		이외 계정과목		29,060	29,573	36,662	49,252	51,551
		자본총계		29,060	29,573	36,662	49,252	51,551
손익현황	매출			65,475	67,773	76,723	72,086	72,899
	영업이익			4,163	-1,826	-2,841	-1,930	-2,547
	당기순이익			445	365	153	-160	84
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	25,933	30,109	33,646	31,605
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	31,547	35,376	29,803	29,732
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		57,480	65,485	63,449	61,337
		기타사업수입			11,518	15,200	13,443	11,993
		부대수입			851	902	384	285
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			1,336	1,281	1,370	1,866
		수입합계			71,185	82,868	78,646	75,481
	지출	인건비			16,622	18,333	18,472	20,001
		경상운영비			3,152	3,821	4,203	4,796
		사업비			39,738	48,484	43,237	44,382
		차입상환금			405	342	32	0
		기타			11,268	11,888	12,702	6,302
		지출합계			71,185	82,868	78,646	75,481

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
부설기관장		141,450	138,513	171,165	154,396	155,891
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	91,688	96,786	95,108	95,185	94,326
	신입사원초임	27,407	29,023	37,774	38,742	39,706

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	보통 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	-
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한국기초과학지원연구원 (Korea Basic Science Institute)

1. 기관개요

주무부처	미래창조과학부			기관유형	기타공공기관
소재지	대전광역시 유성구 과학로 169-148 (042-865-3932 / www.kbsi.re.kr)			기관장 (임 기)	정광화 (2013.02.07~2016.02.06)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪과학기술분야 정부출연연구기관 등의 설립․운영 및 육성에 관한 법률 제8조			설립연도	1988.08월
설립목적	▪국가과학기술 발전의 기반이 되는 기초과학 진흥을 위한 연구시설․장비 및 분석과학기술 관련 연구개발․연구지원 및 공동연구 수행
주요 연혁	▪’88.08월 한국과학재단 부설 ‘기초과학연구지원센터’ 설립 ▪’99.05월 ’기초과학지원연구소‘ 법인 설립 ▪’01.01월 ’한국기초과학지원연구원‘으로 명칭 변경 ▪’05.10월 부설 ’국가핵융합연구소‘ 설치 ▪’14.07월 서울서부센터 개소로 10개 지역센터 체계 구축
주요기능 및 역할	▪첨단 대형 연구장비의 구축․운영을 통한 연구지원 및 공동연구 ▪연구시설․장비 및 분석과학기술 관련 연구개발 ▪분석과학 연구를 통한 분석장비․기술 개발 ▪국가 연구시설․장비 총괄관리 전담 ▪연구장비 전문인력 및 창의적 미래인재 양성

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	1	1	1	1	1
직원	정원(b)	205	205	216	221	240
	현원(c)	189	205	215	219	240
임직원 총정원(a+b)		206	206	217	222	241
임직원 총 계(a+c)		190	206	216	220	241
무기계약직	정원	0	0	0	0	2
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	234	304	322	208	151
	단시간	1	3	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		47	44	48	54	61
여성현원		39	40	44	46	54

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		11	18	14	14	21
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	3	3	5	4	7
	장애인	1	0	0	0	0
	이공계 전공자	8	12	13	13	21
	비수도권 지역인재	0	0	0	0	0
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2본부 1센터 1단 3지원부 1실 (부설기관 : 국가핵융합연구소)
지 사	국 내	10개 지역센터(서울, 부산, 대구, 광주, 전주, 춘천, 순천, 강릉, 제주, 서울서부)
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준 과학기술분야 정부출연연구기관은 국가과학기술연구회가 시달한 □과학기술분야 정부출연연구기관 등의 회계기준□을 채택하고 있음				-	-	-	-	-
재무현황	자산	유 동		22,601	30,163	40,803	46,605	38,674
		비유동		117,124	114,611	133,023	134,622	143,054
		자산총계		139,725	144,774	173,826	181,227	181,728
	부 채	유 동		17,690	22,804	32,654	40,121	31,947
		비유동		5,340	5,432	6,165	6,118	8,256
		부채총계		23,030	28,236	38,819	46,239	40,203
	자 본	자본금		1	1	1	1	1
		이외 계정과목		116,694	116,537	135,006	134,987	141,524
		자본총계		116,695	116,538	135,007	134,988	141,525
손익현황	매출			65,370	72,008	76,936	81,795	84,871
	영업이익			-970	1,128	903	-2,865	27
	당기순이익			-2,168	1,345	-151	-1,617	-264
	(총포괄손익)			( - )	(1,345)	(-151)	(-1,617)	(-264)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	58,027	67,198	75,471	79,463
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	993	901	798	780
			간접지원	사업수입	21,971	22,849	23,373	23,019
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	2	491	26	10
			소 계		80,993	91,439	99,668	103,272
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			1,492	1,739	3,736	1,280
		수입합계			82,485	93,178	103,404	104,552
	지출	인건비			13,915	14,918	15,819	17,110
		경상운영비			4,049	4,186	4,686	5,094
		사업비			57,606	67,258	79,132	74,028
		차입상환금			799	0	0	0
		기타			6,116	6,816	3,767	8,320
		지출합계			82,485	93,178	103,404	104,552

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	119,180	121,393	161,327	149,016	153,335
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	58,532	57,419	61,558	63,889	65,757
	신입사원초임	26,270	26,270	32,837	32,837	32,837

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	보통 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	보통 (3등급)	보통 (3등급)	-	매우미흡 (5등급)	보통 (3등급)

국가핵융합연구소 (National Fusion Research Institute)

1. 기관개요

주무부처	미래창조과학부			기관유형	기타공공기관 (한국기초과학지원연구원 부설기관)
소재지	대전광역시 유성구 과학로 169-148 (042-879-6000 / www.nfri.re.kr)			부설기관장 (임 기)	김기만 (2014.11.10~2017.11.09)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪한국기초과학지원연구원 정관 제31조의2			설립연도	2005.10월
설립목적	▪핵융합 에너지 연구개발 선도 연구기관으로서 핵융합 에너지 분야의 새로운 탐구, 기술선도, 개발 및 보급
주요 연혁	▪’05.10월 한국기초과학지원연구원 부설 국가핵융합연구소 설립 ▪’07.09월 KSTAR 완공식 개최 및 ITER 한국사업단 출범 ▪’08.07월 KSTAR 최초 플라즈마(First Plasma) 마일스톤 달성 ▪’10.11월 세계 최초 KSTAR 고성능 H-모드 달성 ▪’12.10월 군산 플라즈마기술연구센터 개소 ▪’14.11월 제4대 김기만 소장 취임 ▪’14.12월 국제핵융합실험로(ITER) ‘초전도 도체’ 조달완료(ITER참여국 전체 조달품목 중 최초 완료)
주요기능 및 역할	▪핵융합 플라즈마 과학연구 및 연구장치 공동 활용 ▪ITER 국제공동개발사업 참여 및 원천 기술 확보 ▪핵융합 파생 및 플라즈마 응용 기술 개발 ▪핵융합 에너지 실증을 위한 연구 개발

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
부설기관장(상임, a) 한국기초과학지원연구원 부설기관인 국가핵융합연구소의 기관장은 母기관 직제규정 및 부설기관 운영규정상 임원에 해당하지 아니함		1	1	1	1	1
직원	정원(b)	192	200	208	216	229
	현원(c)	191	197	207	208	229
임직원 총정원(a+b)		193	201	209	217	230
임직원 총 계(a+c)		192	198	208	209	230
무기계약직	정원	0	0	0	0	11
	현원	0	0	0	0	11
비정규직	기간제	107	116	131	141	119
	단시간	6	11	0	0	0
	기타	26	8	3	1	2
소속외인력		32	38	38	55	68
여성현원		26	29	28	27	33

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		19	11	12	4	23
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	3	2	1	0	1
	장애인	1	0	0	0	0
	이공계 전공자	14	6	10	4	21
	비수도권 지역인재	0	0	0	0	0
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		1사업단 4센터 12부 5실 (母기관 : 한국기초과학지원연구원)
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준 과학기술분야 정부출연연구기관은 국가과학기술연구회가 시달한 □과학기술분야 정부출연연구기관 등의 회계기준□을 채택하고 있음				-	-	-	-	-
재무현황	자산	유 동		72,279	49,056	92,275	86,997	76,823
		비유동		205,965	196,416	200,134	219,670	198,079
		자산총계		278,244	245,472	292,409	306,667	274,902
	부 채	유 동		68,181	44,486	82,422	82,054	69,024
		비유동		4,298	5,067	10,483	5,421	8,766
		부채총계		72,479	49,553	92,905	87,475	77,790
	자 본	자본금		0	0	0	0	0
		이외 계정과목		205,765	195,919	199,504	219,192	197,112
		자본총계		205,765	195,919	199,504	219,192	197,112
손익현황	매출			221,744	184,689	180,453	164,431	143,119
	영업이익			4,924	-666	-1,882	-7,455	-1,280
	당기순이익			4,244	-115	-135	144	-231
	(총포괄손익)			( - )	(-128)	(-117)	(159)	(-251)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	70,709	92,972	90,906	75,207
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	251	349	374	418
			간접지원	사업수입	135,173	117,114	99,794	69,399
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	2	6	6	7
			소 계		206,135	210,441	191,080	145,031
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			998	8,126	1,669	4,628
		수입합계			207,133	218,567	192,749	149,659
	지출	인건비			13,478	14,650	14,957	15,952
		경상운영비			2,758	2,936	4,580	5,424
		사업비			187,357	192,172	169,893	124,118
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			3,540	8,809	3,319	4,165
		지출합계			207,133	218,567	192,749	149,659

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
부설기관장		122,174	142,153	152,319	147,946	149,371
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	66,705	70,410	74,862	74,799	75,614
	신입사원초임	27,760	27,960	34,322	34,522	34,522

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	-
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한국데이터베이스진흥원 (Korea Database Agency)

1. 기관개요

주무부처	미래창조과학부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울특별시 종로구 종로51 종로타워 19층 (02-3708-5300 / www.kodb.or.kr)			기관장 (임 기)	이영덕 (2015.06.12~2018.06.11)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪민법 제32조			설립연도	1993.02월
설립목적	▪데이터베이스 산업을 지원, 육성함으로써 일반 국민의 정보이용 활성화 촉진을 도모하며 정보사회의 조기 실현에 기여함
주요 연혁	▪’93.02월 (재)한국데이터베이스진흥센터 설립 ▪’08.12월 문화체육관광부로 주무부처 이전 ▪’09.06월 (재)한국데이터베이스진흥원으로 기관명 변경 ▪’13.06월 미래창조과학부로 주무부처 이전 ▪’15.01월 기타공공기관 지정
주요기능 및 역할	▪데이터베이스 산업동향 및 법, 제도 연구 ▪데이터베이스 관련 교육 및 자격검정 운영 등 전문인력 양성 ▪데이터베이스 관련 표준화 및 품질평가 및 인증 ▪데이터베이스 유통 및 활용 지원 ▪콘텐츠 거래사실 및 제공서비스 품질 인증 등

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	8	8	8	7	7
직원	정원(b)	39	48	48	48	58
	현원(c)	29	38	39	39	39
임직원 총정원(a+b)		40	49	49	49	59
임직원 총 계(a+c)		30	39	40	40	40
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	2	2	5
비정규직	기간제	9	8	12	11	9
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	0	0	0
여성현원		6	8	8	8	8

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		2	8	3	0	3
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	1	1	1	0	0
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	0	2	0	0	2
	비수도권 지역인재	0	1	0	0	1
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		5실 9팀
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

						원장
경영기획실			유통사업실			기술품질실			창의인재개발실			정책연구실

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		9,264	9,636	9,080	5,110	4,622
		비유동		2,271	2,966	3,602	7,874	8,123
		자산총계		11,535	12,602	12,682	12,984	12,745
	부 채	유 동		132	283	300	132	121
		비유동		683	1,530	1,633	2,127	1,969
		부채총계		815	1,813	1,933	2,259	2,090
	자 본	자본금		9,920	9,920	9,920	9,920	9,920
		이외 계정과목		800	869	829	805	735
		자본총계		10,720	10,789	10,749	10,725	10,655
손익현황	매출			2,840	5,963	5,624	7,226	6,912
	영업이익			-633	276	-473	233	-407
	당기순이익			9	69	0	14	16
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	3,198	3,229	3,968	3,950
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	18	14	11	5
			간접지원	사업수입	2,766	2,394	3,258	2,962
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	379	376	215	145
			소 계		6,361	6,013	7,452	7,062
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			3	84	1	274
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			800	869	829	805
		수입합계			7,164	6,966	8,282	8,141
	지출	인건비			2,334	2,613	3,131	2,727
		경상운영비			231	333	551	674
		사업비			3,123	3,150	3,311	3,918
		차입상환금			0	0	6	0
		기타			1,476	870	1,283	822
		지출합계			7,164	6,966	8,282	8,141

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	103,697	110,354	116,923	120,238	119,199
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	47,648	48,736	51,700	54,703	57,944
	신입사원초임	25,476	27,908	29,001	30,134	30,984

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	-	-	-
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한국생명공학연구원 (Korea Research Institute of Bioscience & Biotechnology)

1. 기관개요

주무부처	미래창조과학부			기관유형	기타공공기관
소재지	대전광역시 유성구 과학로 125 (042-860-4114 / www.kribb.re.kr)			기관장 (임 기)	오태광 (2012.10.31~2015.10.30)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪과학기술분야 정부출연연구기관 등의 설립․운영 및 육성에 관한 법률 제8조			설립연도	1985.02월
설립목적	▪생명과학기술 분야의 연구개발 및 공공인프라 구축․운영을 통해 국가 생명과학기술, 산업 발전 및 국가․사회현안 해결에 기여
주요 연혁	▪’85.02월 유전공학센터 설립(서울, 홍릉) ▪’90.07월 대덕연구단지 신축청사로 이전 ▪’95.03월 생명공학연구소로 명칭변경 ▪’99.05월 기초기술연구회 소속 생명공학연구소로 독립법인화 ▪’01.01월 한국생명공학연구원으로 명칭변경
주요기능 및 역할	▪첨단 생명과학기술 분야 원천기술 개발․보급 및 바이오경제 견인 - 바이오융합 혁신, 미래 성장동력 창출, 바이오아젠다 해결 ▪국내외 생명과학 연구를 위한 공공 인프라 지원 - 공공인프라 지원, 국가정책 Think-tank, 전문인력 양성, 중소중견기업 실용화 지원

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	1	1	1	1	1
직원	정원(b)	343	343	361	366	374
	현원(c)	337	338	349	366	373
임직원 총정원(a+b)		344	344	362	367	375
임직원 총 계(a+c)		338	339	350	367	374
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	488	488	517	339	298
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		127	133	133	127	153
여성현원		60	62	67	76	83

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		34	13	27	26	21
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	8	2	8	10	7
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	30	10	26	22	19
	비수도권 지역인재	0	0	0	0	0
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		5연구소 4연구본부 1총괄단 3지원(본)부
지 사	국 내	2분원 (오창분원, 전북분원)
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준 과학기술분야 정부출연연구기관은 국가과학기술연구회가 시달한 □과학기술분야 정부출연연구기관 등의 회계기준□을 채택하고 있음				-	-	-	-	-
재무현황	자산	유 동		56,929	68,082	70,091	68,834	59,692
		비유동		137,060	152,766	178,690	200,296	205,997
		자산총계		193,989	220,848	248,781	269,130	265,689
	부 채	유 동		50,710	63,164	64,653	64,757	54,201
		비유동		11,740	11,790	14,768	13,252	12,327
		부채총계		62,450	74,954	79,421	78,009	66,528
	자 본	자본금		1	1	1	1	1
		이외 계정과목		131,538	145,893	169,359	191,120	199,160
		자본총계		131,539	145,894	169,360	191,121	199,161
손익현황	매출			115,608	124,778	129,012	132,439	137,418
	영업이익			-649	-122	974	924	-119
	당기순이익			1,356	-517	440	-631	-167
	(총포괄손익)			( - )	(-479)	(492)	(-273)	(-204)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	67,155	76,806	81,056	75,209
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	933	1,257	1,299	741
			간접지원	사업수입	78,622	79,406	75,527	74,592
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	676	785	337	199
			소 계		147,386	158,254	158,219	150,741
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			365	766	2,202	2,031
		수입합계			147,751	159,020	160,421	152,772
	지출	인건비			26,511	27,005	28,510	29,587
		경상운영비			5,347	5,816	6,445	8,173
		사업비			108,245	117,944	118,004	112,030
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			7,648	8,255	7,462	2,982
		지출합계			147,751	159,020	160,421	152,772

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	118,349	125,460	128,833	126,425	133,150
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	74,360	76,993	74,064	72,677	72,636
	신입사원초임	28,932	32,588	34,839	34,839	35,409

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	보통 (3등급)	미흡 (4등급)	-	보통 (3등급)	보통 (3등급)

한국생산기술연구원 (Korea Institute of Industrial Technology]

1. 기관개요

주무부처	미래창조과학부			기관유형	기타공공기관
소재지	충남 천안시 서북구 입장면 양대기로길 89 (041-589-8114 / www.kitech.re.kr)			기관장 (임 기)	이영수 (2013.12.09~2016.12.08)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪과학기술분야 정부출연연구기관 등의 설립ㆍ운영 및 육성에 관한법률 제8조			설립연도	1989.10월
설립목적	▪생산기술 분야의 산업원천 기술개발 및 실용화, 중소․중견 기업의 기술지원 및 성과확산 등을 통해 국가산업발전에 기여
주요 연혁	▪’89.10월 생산기술연구원 개원 ▪’97.05월 본원을 충남 천안으로 이전 ▪’99.01월 산업기술연구회 소속으로 변경 ▪’04.10월 과학기술부로 소관부처 변경 ▪’08.02월 지식경제부로 소관부처 변경 ▪’08.06월 연구분야 기능조정 및 기술지원 분리(2-tier 체제구축) ▪’13.03월 미래창조과학부로 소관부처 변경 ▪’14.01월 연구, 실용화부문 기능 통합(업무협업 활성화 체계 구축)
주요기능 및 역할	▪주물, 금형, 열처리, 표면처리․도금, 소성․성형, 용접․접합 등 생산기반기술 연구개발(뿌리기술분야) ▪생산시스템의 통합, 친환경화, 고효율화, 자동화․지능화 등 생산시스템 연구개발(청정생산시스템분야) ▪신산업 창출을 지원하는 융․복합 생산기술 연구개발 (융․복합생산기술분야) ▪정부, 민간, 법인, 단체 등과 연구개발 협력 및 기술용역 수탁․위탁 ▪지역분산형 기술 지원 및 지식기반 기술 지원 체제를 통한 중소․중견기업 등 관련 산업계 협력․지원, 기술사업화 ▪주요 임무 분야의 전문인력 양성 및 관련 기술정책 수립 지원

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	1	1	1	1	1
직원	정원(b)	439	449	487	522	567
	현원(c)	442	447	485	520	563.5
임직원 총정원(a+b)		440	450	488	523	568
임직원 총 계(a+c)		443	448	486	521	564.5
무기계약직	정원	0	0	0	0	45
	현원	0	0	0	0	45
비정규직	기간제	372	456	572	590	598
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		129	126	147	158	164
여성현원		32	32	32	34	41.5

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		27	13	46	42	58.5
시간선택제 인원수		0	0	0	0	3
사회 형평적 신규 채용	여성	2	0	2	2	7.5
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	22	12	36	29	55.5
	비수도권 지역인재	0	0	0	0	0
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.7월 현재)

본 사		1연구소 2본부
지 사	국 내	2연구소(뿌리산업기술,융합생산기술) 7본부(서남,동남,대경,강원,울산,전북,제주)
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준 과학기술분야 정부출연연구기관은 국가과학기술연구회가 시달한 □과학기술분야 정부출연연구기관 등의 회계기준□을 채택하고 있음				-	-	-	-	-
재무현황	자산	유 동		155,531	173,664	136,992	84,075	92,247
		비유동		266,918	254,368	307,851	330,702	352,372
		자산총계		422,449	428,032	444,843	414,777	444,619
	부 채	유 동		122,470	130,795	115,796	64,621	73,712
		비유동		38,173	29,898	26,001	27,130	26,864
		부채총계		160,643	160,693	141,797	91,751	100,576
	자 본	자본금		1	1	1	1	1
		이외 계정과목		261,805	267,338	303,045	323,025	344,042
		자본총계		261,806	267,339	303,046	323,026	344,043
손익현황	매출			228,696	215,514	243,872	261,176	282,361
	영업이익			9,595	-8,678	-8,097	6,780	7,461
	당기순이익			4,347	7,977	2,704	164	-294
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	77,710	94,437	109,737	119,302
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	114,716	129,076	127,766	143,030
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		192,426	223,513	237,503	262,332
		기타사업수입			40,566	44,001	41,500	36,249
		부대수입			2,892	3,593	2,413	2,177
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			24,683	28,584	16,462	15,870
		수입합계			260,567	299,691	297,878	316,628
	지출	인건비			35,482	37,827	41,640	44,092
		경상운영비			11,021	13,608	16,847	17,799
		사업비			162,517	192,265	195,622	211,072
		차입상환금			2,988	648	614	0
		기타			48,559	55,343	43,155	43,665
		지출합계			260,567	299,691	297,878	316,628

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	146,070	150,633	164,817	166,766	155,979
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	85,960	89,384	94,485	96,375	84,157
	신입사원초임	29,300	35,848	35,848	37,487	39,287

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	우수 (주무부처 주관)	우수 (주무부처 주관)	우수 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	보통 (3등급)	우수 (2등급)	- -	보통 (3등급)	미흡 (4등급)

한국식품연구원 (Korea Food Research Institute)

1. 기관개요

주무부처	미래창조과학부			기관유형	기타공공기관
소재지	경기도 성남시 분당구 안양판교로 1201번길 62 (031-780-9222 / www.kfri.re.kr) * 지방이전지역 : 전북 완주 (’17.10월 예정)			기관장 (임 기)	박용곤 (2015.01.12~2018.01.11)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪과학기술분야 정부출연연구기관 등의 설립ㆍ운영 및 육성에 관한 법률 제8조			설립연도	1987.12월
설립목적	▪식품분야의 산업원천기술 개발 및 성과확산, 기술지원, 공익기능 강화 연구 등을 통해 농림수산업과 식품산업의 발전 및 국민 삶의 질 향상에 기여
주요 연혁	▪’87.12월 한국식품개발연구원(KFRI) 설립 ▪’04.10월 한국식품연구원으로 명칭변경 ▪’10.01월 부설 세계김치연구소 설립 ▪’13.03월 미래창조과학부 산하로 소속변경
주요기능 및 역할	▪식품 기능성, 신소재․신공정 원천기술 연구개발 ▪식품 저장․유통․안전성 핵심기반기술 연구개발 ▪전통식품의 세계화, 식품 분석, 정보, 표준화 연구개발 ▪식품중소기업 기술지원 및 기술사업화, 공익기능 강화 연구개발 ▪기술정책 수립 지원, 시험평가인증, 인력양성, 기술용역 등

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	1	1	1	1	1
직원	정원(b)	174	174	180	188	195
	현원(c)	171	172	180	179	195
임직원 총정원(a+b)		175	175	181	189	196
임직원 총 계(a+c)		172	173	181	180	196
무기계약직	정원	0	0	0	5	9
	현원	0	0	0	5	9
비정규직	기간제	177	206	225	186	162
	단시간	7	9	9	8	3
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		12	12	12	12	12
여성현원		41	42	45	46	60

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		7	6	11	9	28
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	1	1	4	4	15
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	6	6	9	7	23
	비수도권 지역인재	0	0	0	0	0
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		6본부(부) 22단(센터, 실) (부설기관 : 세계김치연구소)
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준 과학기술분야 정부출연연구기관은 국가과학기술연구회가 시달한 □과학기술분야 정부출연연구기관 등의 회계기준□을 채택하고 있음				-	-	-	-	-
재무현황	자산	유 동		17,424	18,957	22,659	17,837	15,909
		비유동		21,338	21,550	19,828	18,757	17,406
		자산총계		38,762	40,507	42,487	36,594	33,315
	부 채	유 동		10,394	9,953	16,866	10,923	10,291
		비유동		12,294	13,365	10,255	12,306	10,569
		부채총계		22,688	23,318	27,121	23,229	20,860
	자 본	자본금		1	1	1	1	1
		이외 계정과목		16,073	17,188	15,365	13,364	12,454
		자본총계		16,074	17,189	15,366	13,365	12,455
손익현황	매출			45,048	50,163	50,861	51,802	53,502
	영업이익			2,267	1,056	-231	-1,987	-1,168
	당기순이익			284	-1,144	293	-189	562
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	29,877	31,023	33,318	36,445
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		29,877	31,023	33,318	36,445
		기타사업수입			22,383	21,373	19,907	18,593
		부대수입			393	544	275	471
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			154	207	324	761
		수입합계			52,807	53,147	53,824	56,270
	지출	인건비			12,819	13,657	14,320	14,858
		경상운영비			2,202	2,589	2,739	2,450
		사업비			28,924	30,626	31,236	33,300
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			8,862	6,275	5,529	5,662
		지출합계			52,807	53,147	53,824	56,270

□ 신용등급

평가기관		2010	2011	2012	2013	2014	2015.현재
국내	나이스신용평가	-	A-	A-	A-	A-	A-

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	139,064	155,149	158,325	160,667	155,991
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	73,514	74,729	75,384	76,761	84,990
	신입사원초임	26,915	26,930	38,336	38,336	34,260

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	보통 (3등급)	보통 (3등급)	-	미흡 (4등급)	미흡 (4등급)

세계김치연구소 (World Institute of Kimchi)

1. 기관개요

주무부처	미래창조과학부			기관유형	기타공공기관 (한국식품연구원 부설기관)
소재지	광주광역시 남구 김치로 86(임암동) (062-610-1700 / www.wikim.re.kr)			부설기관장 (임 기)	박완수 (2013.10.30~2016.10.29)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪김치산업진흥법 제13조 및 한국식품연구원 정관 제31조의2			설립연도	2010.01월
설립목적	▪김치종주국의 위상 제고와 글로벌 김치문화 창진(創進)을 위해 김치 관련 분야의 연구개발을 종합적으로 수행하여 김치 산업을 육성․발전시키는데 기여
주요 연혁	▪’09.12월 세계김치연구소 설립승인안 의결(산업기술연구회 제132회 정기이사회) ▪’10.01월 한국식품연구원 부설 세계김치연구소 설립(지식경제부 소관) ▪’12.10월 청사 준공 및 이전(경기도 성남시→광주광역시) ▪’13.03월 미래창조과학부 산하로 소관부처 변경 ▪’14.07월 소관 연구회 변경 변경(산업기술연구회→국가과학기술연구회)
주요기능 및 역할	▪김치종주국의 위상제고와 글로벌 김치문화 창진을 위한 연구 및 사업 수행 ▪김치의 원료, 제조공정, 미생물 및 발효, 저장유통 및 포장, 위생 및 안전성 등 고품질 상품김치 생산기술 개발 ▪김치산업(김치제조업 및 연관산업)의 발전을 위한 융합․혁신기술 연구개발 ▪김치의 수출 촉진, 해외 현지화를 위한 전략 개발, 마케팅 지원 및 홍보 ▪김치산업 현장애로 기술지원, 교육훈련 등 중소기업 지원 ▪김치문화 창진을 위한 정보, 통계, 학술 및 문화자원의 데이터베이스와 네트워크 구축․운영 ▪김치 우수성의 과학적 구명 연구 등

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
부설기관장(상임, a) 한국식품연구원 부설기관인 세계김치연구소의 기관장은 母기관 직제규정 및 부설기관 운영규정상 임원에 해당하지 아니함		1	1	1	1	1
직원	정원(b)	24	24	34	39	46
	현원(c)	10	24	34	39	46
임직원 총정원(a+b)		25	25	35	40	47
임직원 총 계(a+c)		11	25	35	40	47
무기계약직	정원	0	0	0	0	3
	현원	0	0	0	0	3
비정규직	기간제	6	22	28	39	30
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	7	6	6
여성현원		5	12	15	16	19

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		2	15	11	5	9
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	2	8	4	1	3
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	2	10	8	5	6
	비수도권 지역인재	0	0	0	0	0
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		1본부 1부 4단 5실 1센터 (母기관 : 한국식품연구원)
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준 과학기술분야 정부출연연구기관은 국가과학기술연구회가 시달한 □과학기술분야 정부출연연구기관 등의 회계기준□을 채택하고 있음				-	-	-	-	-
재무현황	자산	유 동		131	781	1,995	3,175	4,107
		비유동		13,161	19,157	20,527	25,295	30,590
		자산총계		13,292	19,938	22,522	28,470	34,697
	부 채	유 동		43	528	1,549	2,569	3,371
		비유동		160	399	609	1,252	1,200
		부채총계		203	927	2,158	3,821	4,571
	자 본	자본금		0	0	0	0	0
		이외 계정과목		13,089	19,011	20,364	24,649	30,126
		자본총계		13,089	19,011	20,364	24,649	30,126
손익현황	매출			846	4,757	6,617	9,596	11,867
	영업이익			73	612	16	4	56
	당기순이익			199	525	22	-228	147
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	4,197	6,981	13,440	17,756
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		4,197	6,981	13,440	17,756
		기타사업수입			6,007	1,011	1,839	1,469
		부대수입			6	50	189	162
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			0	46	61	619
		수입합계			10,210	8,088	15,529	20,006
	지출	인건비			1,499	1,996	2,442	2,877
		경상운영비			272	584	812	1,175
		사업비			8,358	4,024	6,329	7,656
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			81	1,484	5,946	8,298
		지출합계			10,210	8,088	15,529	20,006

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
부설기관장		110,778	145,962	145,962	145,247	150,952
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	62,352	53,936	61,540	58,678	59,473
	신입사원초임	28,016	33,602	38,101	38,101	38,101

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	-	-	-
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한국에너지기술연구원 (Korea Institute of Energy Research)

1. 기관개요

주무부처	미래창조과학부			기관유형	기타공공기관
소재지	대전광역시 유성구 가정로 152 (042-860-3114 / www.kier.re.kr)			기관장 (임 기)	이기우 (2013.11.07~2016.11.06)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪과학기술분야 정부출연연구기관 등의 설립․운영 및 육성에 관한 법률 제8조			설립연도	1977.08월
설립목적	▪에너지기술 분야의 산업원천기술 개발 및 성과확산 등을 통해 국가 성장동력 창출과 국민경제 발전에 기여
주요 연혁	▪’80.03월 한국종합에너지연구소로 확대 개편 ▪’81.01월 한국동력자원연구소 발족 ▪’91.11월 한국에너지기술연구소 발족 ▪’01.01월 한국에너지기술연구원으로 기관명칭 변경 ▪’13.03월 미래창조과학부로 소관부처 변경
주요기능 및 역할	▪에너지기술개발 ▪에너지기술 보급 확산 및 중소기업 육성 ▪애너지기술 정책수립 지원 ▪에너지 환경변화에 능동적으로 대응하여 국가 성장동력 창출 ▪우수기술 보급을 통한 중소․중견기업 육성 및 에너지기술의 합리적 이용 증진 ▪국가 에너지기술정책 선도

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	1	1	1	1	1
직원	정원(b)	375	375	393	403	412
	현원(c)	366	371	396	402	411
임직원 총정원(a+b)		376	376	394	404	413
임직원 총 계(a+c)		367	372	397	403	412
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	135	168	184	175	141
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	12	9
소속외인력		102	74	145	92	98
여성현원		34	34	43	46	51

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		18	17	42	21	28
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	2	1	9	5	5
	장애인	0	0	1	0	0
	이공계 전공자	18	13	32	17	22
	비수도권 지역인재	0	0	0	0	0
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		1부원장 8본부 1부 37실 1센터 1사업단 1팀 1지소
지 사	국 내	제주글로벌연구센터, 차세대전지원천기술센터, 수소․연료전지산학연협력센터
	해 외	1 해외지소

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준 과학기술분야 정부출연연구기관은 국가과학기술연구회가 시달한 □과학기술분야 정부출연연구기관 등의 회계기준□을 채택하고 있음				-	-	-	-	-
재무현황	자산	유 동		138,161	99,751	75,517	53,640	58,597
		비유동		96,014	142,390	158,293	164,334	158,565
		자산총계		234,175	242,141	233,810	217,974	217,162
	부 채	유 동		83,623	81,452	58,637	37,445	43,930
		비유동		56,738	36,811	33,130	30,729	29,463
		부채총계		140,361	118,263	91,767	68,174	73,393
	자 본	자본금		2	2	2	2	2
		이외 계정과목		93,812	123,876	142,041	149,798	143,767
		자본총계		93,814	123,878	142,043	149,800	143,769
손익현황	매출			158,120	138,933	136,539	129,605	131,244
	영업이익			20,627	3,891	35	2,086	4,119
	당기순이익			3,105	1,480	-2,911	-82	-420
	(총포괄손익)			( - )	(1,473)	(-3,114)	(855)	(-420)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	65,605	71,276	81,596	84,835
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		65,605	71,276	81,596	84,835
		기타사업수입			110,128	97,114	82,870	68,302
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			0	0	0	0
		수입합계			175,733	168,390	164,466	153,137
	지출	인건비			28,893	30,365	32,478	32,367
		경상운영비			5,281	6,388	6,480	8,598
		사업비			88,038	87,867	97,770	85,632
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			53,521	43,770	27,738	26,540
		지출합계			175,733	168,390	164,466	153,137

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	153,218	154,264	169,004	159,972	158,207
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	89,595	103,129	95,011	90,341	88,397
	신입사원초임	25,763	25,763	33,230	33,928	35,471

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	우수 (주무부처 주관)	우수 (주무부처 주관)	우수 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	미흡 (4등급)	보통 (3등급)	-	미흡 (4등급)	보통 (3등급)

한국원자력연구원 (Korea Atomic Energy Research Institute)

1. 기관개요

주무부처	미래창조과학부			기관유형	기타공공기관
소재지	대전광역시 유성구 대덕대로 989번길 111 (042-868-2000 / www.kaeri.re.kr)			기관장 (임 기)	김종경 (2014.01.27~2017.01.26)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪과학기술분야 정부출연연구기관 등의 설립․운영 및 육성에 관한 법률 제8조			설립연도	1959.02월
설립목적	▪원자력의 연구개발을 종합적으로 수행하여 학술의 진보, 에너지 확보 및 원자력의 이용을 촉진하는데 기여
주요 연혁	▪’59.02월 원자력연구소 개소 ▪’80.12월 한국핵연료개발공단을 흡수 통합, 한국에너지연구소로 명칭 변경 ▪’90.02월 한국원자력안전기술원 분리 ▪’94.10월 한국원자력통제기술원 분리 ▪’06.09월 정읍 방사선과학연구소 개소(분원)
주요기능 및 역할	▪원자로․핵연료주기 연구개발 및 원자력이용 신에너지기술 연구개발 - 미래형 원자로, 핵연료, 핵비확산성 핵연료주기기술 등 ▪원자력 시스템 안전성 연구 및 원자력 재료, 환경 안전성 연구개발 등 ▪방사선 응용과학 연구개발(의학, 농업, 공업, 식품, 생명과학) ▪원자력 기초․기반기술 연구(가속기, 양자광학, 연구로 이용기술) ▪원자력관련 대형연구시설 구축․운영 ▪원자력정책연구 및 원자력 전문인력 양성

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	2	2	2	2	1
	비상임	0	0	0	0	0
직원	정원(b)	1,189	1,217	1,268	1,307	1,326
	현원(c)	1,169	1,209	1,261	1,313	1,319
임직원 총정원(a+b)		1,191	1,219	1,270	1,309	1,328
임직원 총 계(a+c)		1,171	1,211	1,263	1,315	1,321
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	485	554	564	522	423
	단시간	50	48	51	64	79
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		143	141	146	161	187
여성현원		61	69	75	78	86

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		52	69	85	94	77
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	5	8	9	6	13
	장애인	0	0	0	1	0
	이공계 전공자	44	63	74	87	68
	비수도권 지역인재	0	0	0	0	0
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2부원장 7본부 1연구소 5단 1부 2사업단
지 사	국 내	1연구소(첨단방사선연구소, 정읍분원), 1연구센터(양성자가속기연구센터, 경주분원)
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준 과학기술분야 정부출연연구기관은 국가과학기술연구회가 시달한 □과학기술분야 정부출연연구기관 등의 회계기준□을 채택하고 있음				-	-	-	-	-
재무현황	자산	유 동		201,114	208,605	256,350	305,956	305,062
		비유동		373,390	466,005	485,006	491,524	594,151
		자산총계		574,504	674,610	741,356	797,480	899,213
	부 채	유 동		172,646	190,693	222,048	265,459	253,897
		비유동		39,167	27,089	44,024	47,362	56,764
		부채총계		211,813	217,782	266,072	312,821	310,661
	자 본	자본금		4,096	4,096	4,096	4,096	4,096
		이외 계정과목		358,595	452,732	471,188	480,563	584,456
		자본총계		362,691	456,828	475,284	484,659	588,552
손익현황	매출			341,036	387,226	367,655	414,957	471,996
	영업이익			18,712	-23,263	-1,707	-2,219	247
	당기순이익			30,649	-6,063	2,115	803	-1,013
	(총포괄손익)			( - )	( -5,286)	(-16,582)	(-6,757)	(-8,258)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	115,744	124,561	130,365	135,723
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	520	946	491	776
			간접지원	사업수입	189,104	215,276	244,073	278,488
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		305,368	340,783	374,929	414,987
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			110,638	75,282	60,442	71,639
		수입합계			416,006	416,065	435,351	486,626
	지출	인건비			104,114	110,933	117,345	122,456
		경상운영비			17,804	19,001	21,425	22,910
		사업비			255,603	228,188	261,110	309,580
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			38,485	57,943	35,471	31,680
		지출합계			416,006	416,065	435,351	486,626

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	165,888	160,783	186,269	179,331	174,812
	상임감사	124,481	133,328	137,544	139,912	141,444
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	86,946	93,028	97,844	98,728	94,489
	신입사원초임	31,989	36,137	40,325	41,609	42,707

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	양호 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	보통 (3등급)	보통 (3등급)	-	미흡 (4등급)	보통 (3등급)

한국원자력의학원 (Korea Institute Of Radiological & Medical Sciences)

1. 기관개요

주무부처	미래창조과학부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울 노원구 노원로 75 (02-970-2114 / www.kirams.re.kr)			기관장 (임 기)	조철구 (2013.07.22~2016.07.21)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪방사선 및 방사성동위원소 이용진흥법 제13조의2			설립연도	1963.12월
설립목적	▪방사선 등의 의학적 이용 및 연구개발 사업 수행
주요 연혁	▪’63.12월 방사선의학연구소 개소 ▪’68.02월 부속 암병원 개원 ▪’02.06월 국가방사선비상진료센터 개소 ▪’07.03월 한국원자력의학원(독립법인) 출범 ▪’10.07월 동남권원자력의학원 개원
주요기능 및 역할	▪방사선 등의 의학적 이용에 관한 사업 ▪방사선의학에 관한 연구 및 기술개발 ▪방사선의학에 관한 정책연구 ▪국가방사선비상진료․교육 및 연구개발 ▪방사선의학 연구분야의 전문인력 양성 ▪방사선의학 연구개발 등의 국내․외 협력 ▪원자력시설 주변지역의 의료지원사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	2	2	2	2	2
	비상임	12	12	12	12	12
직원	정원(b)	995	1,002	1,010	1,019	1,019
	현원(c)	1,010	998	945	943	931
임직원 총정원(a+b)		997	1,004	1,012	1,021	1,021
임직원 총 계(a+c)		1,012	1,000	947	945	933
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	37	44	44	54	64
비정규직	기간제	61	102	152	176	177
	단시간	20	23	38	35	29
	기타	8	7	8	7	6
소속외인력		95	104	111	127	127
여성현원		613	609	582	573	541

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		100	75	42	73	67
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	59	46	11	44	37
	장애인	0	1	0	0	0
	이공계 전공자	8	0	4	5	3
	비수도권 지역인재	37	20	21	25	27
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	3	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		1분원 5단 1본부 23부 81팀 (부설기관 : 동남권원자력의학원)
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		44,412	44,887	47,986	61,413	75,497
		비유동		268,948	270,161	303,880	316,629	319,485
		자산총계		313,360	315,048	351,866	378,042	394,982
	부 채	유 동		43,127	52,618	59,704	77,986	90,111
		비유동		126,091	110,067	115,496	116,051	110,361
		부채총계		169,218	162,685	175,200	194,037	200,472
	자 본	자본금		64,323	64,323	64,323	64,323	64,323
		이외 계정과목		79,819	88,040	112,343	119,682	130,187
		자본총계		144,142	152,363	176,666	184,005	194,510
손익현황	매출			155,230	166,468	170,169	167,747	174,918
	영업이익			-7,855	-11,300	-11,147	-14,427	-11,650
	당기순이익			-1,518	-9,567	-8,695	-13,607	-10,367
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	45,460	48,324	50,355	51,908
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	18,746	32,259	22,674	26,371
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		64,206	80,583	73,029	78,279
		기타사업수입			118,141	118,618	113,807	116,862
		부대수입			8,238	7,264	6,835	6,733
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	5,598	4,200	9,477
		기타			8,744	9,522	7,194	9,433
		수입합계			199,329	221,585	205,065	220,784
	지출	인건비			66,164	70,948	71,398	73,160
		경상운영비			18,274	16,165	19,898	17,710
		사업비			95,224	111,638	102,504	109,429
		차입상환금			1,547	2,276	3,387	1,830
		기타			18,120	20,558	17,356	23,529
		지출합계			199,329	221,585	214,543	225,658

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	198,027	208,657	210,999	226,098	226,087
	상임감사	111,229	110,954	110,315	108,680	114,804
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	59,080	62,564	67,704	66,751	71,060
	신입사원초임	25,823	32,768	34,125	34,404	35,652

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	미흡 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	우수 (2등급)	우수 (2등급)	-	보통 (3등급)	- 2014년도 공공의료기관 청렴도 측정결과 발표 시, 국민권익위원회가 유형 내 기관수가 적은 기타병원 유형(국립암센터, 한국원자력의학원 산하 원자력병원, 한국보훈복지의료공단 산하 보훈병원)의 청렴도 측정결과를 별도 발표하지 아니한 바(국민권익위원회, □2014년도 공공의료기관 청렴도 측정결과(2015.1.14.일자)□ 보도자료), 한국원자력의학원의 2014년도 종합청렴도 측정결과를 동 편람에서 기재하지 않음.

동남권원자력의학원 (Dongnam Institute of Radiological & Medical Sciences)

1. 기관개요

주무부처	미래창조과학부			기관유형	기타공공기관 (한국원자력의학원 부설기관)
소재지	부산광역시 기장군 장안읍 좌동길 40 (051-720-5114 / www.dirams.re.kr)			부설기관장 (임 기)	양광모 (2014.12.15~2016.12.14)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪한국원자력의학원 정관 제31조의2			설립연도	2010.04월
설립목적	▪정부의 과학기술 진흥 및 국가균형발전을 위해 방사선 및 방사성동위원소의 이용확대와 핵심 연구기능의 지방분산 정책 시행 ▪방사능 재난 시, 현장 비상진료기능과 원전지역 주민에게 첨단 의료서비스 제공을 통해 원전의 사회적 수용성 확대
주요 연혁	▪’04.03월 동남권원자력의학원 분원추진단 발족 ▪’10.04월 동남권원자력의학원 준공 ▪’10.07월 동남권원자력의학원 개원 ▪’11.03월 동남권원자력의학원 생활복지관 기공 ▪’12.06월 동남권원자력의학원 생활복지관 준공
주요기능 및 역할	▪기술선도형 방사선치료 중개연구 강화 등을 통한 방사선의학 실용화 연구 ▪방사선의학 중심 암 진료 체계 및 다학제간 협진 체계 등을 통한 방사선의학 특성화 암진료 ▪지역주민 대상 질병예방 및 보건증진프로그램 운영 등을 통한 암예방종합검진센터 운영

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
부설기관장(상임, a) 한국원자력의학원 부설기관인 동남권원자력의학원의 기관장은 母기관 직제규정 및 부설기관 운영규정상 임원에 해당하지 아니함		1	1	1	1	1
직원	정원(b)	345	389	434	442	446
	현원(c)	274	332	363	366	371
임직원 총정원(a+b)		346	390	435	443	447
임직원 총 계(a+c)		275	333	364	367	372
무기계약직	정원	0	0	0	7	9
	현원	0	0	0	5	9
비정규직	기간제	36	53	51	61	55
	단시간	3	0	0	0	2
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		197	203	202	199	199
여성현원		184	230	254	256	254

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		263	91	85	42	32
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	197	74	70	27	25
	장애인	4	1	0	0	0
	이공계 전공자	18	2	1	3	2
	비수도권 지역인재	233	90	82	38	29
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2단 4부 56팀 (母기관 : 한국원자력의학원)
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		11,397	11,483	10,082	9,936	8,780
		비유동		166,325	152,087	146,578	127,354	114,274
		자산총계		177,722	163,570	156,660	137,290	123,054
	부 채	유 동		7,002	17,297	14,524	14,946	15,251
		비유동		3,164	3,637	18,502	23,200	25,469
		부채총계		10,166	20,934	33,026	38,146	40,720
	자 본	자본금		174,645	174,645	174,551	174,551	174,551
		이외 계정과목		-7,089	-32,009	-50,917	-75,407	-92,217
		자본총계		167,556	142,636	123,634	99,144	82,334
손익현황	매출			26,716	44,091	60,896	69,792	72,566
	영업이익			-7,604	-27,273	-23,964	-25,490	-17,639
	당기순이익			-7,161	-26,578	-23,082	-24,569	-17,026
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	12,203	6,878	9,828	12,209
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		12,203	6,878	9,828	12,209
		기타사업수입			37,838	52,772	58,288	59,287
		부대수입			1,495	1,702	1,258	1,304
		출자금			0	0	0	0
		차입금			8,200	7,011	6,918	3,912
		기타			4,995	7,446	3,698	2,363
		수입합계			64,731	75,809	79,990	79,075
	지출	인건비			20,387	24,202	26,560	28,052
		경상운영비			15,391	24,187	16,689	14,463
		사업비			21,755	31,287	32,350	34,947
		차입상환금			0	108	4	200
		기타			7,198	2,943	8,299	5,215
		지출합계			64,731	82,727	83,902	82,877

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
부설기관장 母기관 직제규정 및 부설기관 운영규정상 임원에 해당하지 않는 부설기관장은 알리오 보수수준 공시대상이 아니기 때문에 동남권원자력의학원은 해당정보를 알리오에서 공시하고 있지 아니함		-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	33,186	50,051	56,586	56,109	57,928
	신입사원초임	26,643	28,058	31,024	32,491	33,427

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	-	-	-
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한국전기연구원 (Korea Electrotechnology Research Institute)

1. 기관개요

주무부처	미래창조과학부			기관유형	기타공공기관
소재지	경상남도 창원시 성산구 불모산로 10번길 12 (055-280-1114 / www.keri.re.kr)			기관장 (임 기)	박경엽 (2014.10.15~2017.10.14)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪과학기술분야 정부출연연구기관 등의 설립․운영 및 육성에 관한 법률 제8조			설립연도	1976.12월
설립목적	▪전력 및 전기 관련 연구개발 및 성과확산, 시험․인증 서비스 제공 등을 통하여 국가 전력 및 전기산업 발전에 기여함
주요 연혁	▪’76.12월 한국전기기기시험연구소 설립 ▪’81.01월 한국전기통신연구소로 통합 ▪’85.06월 한국전기연구소로 발족 ▪’01.01월 한국전기연구원으로 개칭
주요기능 및 역할	▪전력 기술 및 신재생에너지의 전력 시스템 연계 기술 연구 개발 ▪전기기기 연구 개발 ▪전기부품․소재 연구 개발 ▪전자의료기기 및 전기기술 기반융합기술 연구 개발 ▪전기기기 시험․인증 서비스 제공 및 관련 기술 연구 개발

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	1	1	1	1	0
직원	정원(b)	382	382	394	394	403
	현원(c)	365	377	385	393	403
임직원 총정원(a+b)		383	383	395	395	404
임직원 총 계(a+c)		366	378	386	394	404
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	28	42	42	37	35
	단시간	150	175	192	180	178
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		86	93	90	93	94
여성현원		28	28	29	32	32

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		16	21	14	17	15
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	3	0	1	3	0
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	16	19	13	14	15
	비수도권 지역인재	0	0	0	0	0
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		8본부 4부 20센터 21실
지 사	국 내	안산분원, 의왕분원, RSS센터
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준 과학기술분야 정부출연연구기관은 국가과학기술연구회가 시달한 □과학기술분야 정부출연연구기관 등의 회계기준□을 채택하고 있음				-	-	-	-	-
재무현황	자산	유 동		88,945	89,337	93,991	81,860	75,209
		비유동		117,069	120,931	128,142	152,691	182,157
		자산총계		206,014	210,269	222,133	234,551	257,366
	부 채	유 동		54,832	55,772	66,067	46,865	42,295
		비유동		43,395	44,015	38,917	47,791	49,529
		부채총계		98,227	99,787	104,984	94,656	91,824
	자 본	자본금		1	1	1	1	1
		이외 계정과목		107,786	110,481	117,148	139,894	165,541
		자본총계		107,787	110,482	117,149	139,895	165,542
손익현황	매출			117,241	129,293	148,325	169,104	184,240
	영업이익			4,595	3,562	3,989	2,131	17,930
	당기순이익			2,285	1,556	4,792	-3,748	-4,150
	(총포괄손익)			( - )	(-752)	(3,476)	(-3,623)	(-4,150)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	40,648	43,252	47,484	50,805
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	50,878	56,560	77,116	72,287
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		91,526	99,812	124,600	123,092
		기타사업수입			35,859	50,086	50,907	65,052
		부대수입			2,949	3,160	2,891	1,074
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			6,682	21,081	9,351	8,037
		수입합계			137,016	174,139	187,749	197,255
	지출	인건비			29,098	31,742	32,405	33,693
		경상운영비			5,194	5,406	6,467	7,270
		사업비			79,245	115,624	126,243	141,563
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			23,479	21,367	22,634	14,729
		지출합계			137,016	174,139	187,749	197,255

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	139,770	144,683	162,617	161,256	156,841
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	89,964	94,820	94,123	94,639	94,807
	신입사원초임	27,439	27,439	35,749	35,749	36,285

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	보통 (3등급)	보통 (3등급)	-	우수 (2등급)	우수 (2등급)

한국전자통신연구원 (Electronics and Telecommunications Research Institute)

1. 기관개요

주무부처	미래창조과학부			기관유형	기타공공기관
소재지	대전광역시 유성구 가정로 218 (042-860-6114 / www.etri.re.kr)			기관장 (임 기)	김흥남 (2012.11.20~2015.11.19)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪과학기술분야 정부출연연구기관 등의 설립ㆍ운영 및 육성에 관한 법률 제8조			설립연도	1976.12월
설립목적	▪정보, 통신, 전자, 방송 및 관련 융․복합기술 분야의 산업원천기술 개발 및 성과 확산을 통해 국가경제․사회 발전에 기여
주요 연혁	▪’76.12월 한국전자기술연구소 설립(상공부) ▪’85.03월 한국전자통신연구소(ETRI)로 개편(과기처) ▪’97.01월 한국전자통신연구원으로 명칭 변경 ▪’00.01월 부설 국가보안기술연구소 설립 ▪’13.03월 미래창조과학부로 소속 이관
주요기능 및 역할	▪방송․통신, 미디어분야 연구개발 ▪SW․콘텐츠분야 연구개발 ▪IT기반 융․복합분야 연구개발 ▪IT부품․소재분야 연구개발 ▪IT분야 정보보호 및 표준화 연구 ▪IT분야 기술사업화 및 중소기업 기술지원

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	2	2	2	2	2
	비상임	0	0	0	0	0
직원	정원(b)	1,996	1,996	1,996	1,996	2,001
	현원(c)	1,933	1,913	1,937	1,965	1,973
임직원 총정원(a+b)		1,998	1,998	1,998	1,998	2,003
임직원 총 계(a+c)		1,935	1,915	1,939	1,967	1,975
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	492	491	495	480	451
	단시간	102	77	58	68	85
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		372	390	392	395	400
여성현원		229	222	229	226	226

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		17	29	45	60	67
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	0	1	5	2	6
	장애인	0	1	0	0	0
	이공계 전공자	17	28	43	56	59
	비수도권 지역인재	0	0	0	0	0
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		6연구소 3본부 1부 (부설기관 : 국가보안기술연구소)
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준 과학기술분야 정부출연연구기관은 국가과학기술연구회가 시달한 □과학기술분야 정부출연연구기관 등의 회계기준□을 채택하고 있음				-	-	-	-	-
재무현황	자산	유 동		357,120	311,659	275,947	221,880	261,383
		비유동		290,269	305,341	301,385	293,525	309,006
		자산총계		647,389	617,000	577,332	515,405	570,389
	부 채	유 동		236,872	190,181	153,367	118,250	191,670
		비유동		187,662	185,233	174,519	139,740	94,281
		부채총계		424,534	375,414	327,886	257,990	285,951
	자 본	자본금		1	1	1	1	1
		이외 계정과목		222,854	241,585	249,445	257,414	284,437
		자본총계		222,855	241,586	249,446	257,415	284,438
손익현황	매출			576,148	538,337	522,031	500,475	556,156
	영업이익			-19,515	-34,922	-30,252	-45,633	-40,385
	당기순이익			7,642	-14,003	9,765	14,410	18,024
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	38,912	69,433	77,805	89,867
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	641	770	1,446	1422
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		39,553	70,203	79,251	91,289
		기타사업수입			524,185	477,661	480,257	500,920
		부대수입			38,989	44,498	35,120	40,572
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			0	0	0	0
		수입합계			602,727	592,362	594,628	632,781
	지출	인건비			155,663	161,631	169,033	171,950
		경상운영비			19,299	21,910	23,466	24,624
		사업비			366,560	341,422	354,768	398,984
		차입상환금			635	476	184	0
		기타			60,570	66,923	47,177	37,223
		지출합계			602,727	592,362	594,628	632,781

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	136,326	136,242	149,254	152,142	143,913
	상임감사	103,305	108,711	112,371	115,346	117,172
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	85,046	86,416	92,169	95,377	94,718
	신입사원초임	27,611	33,320	34,612	35,294	35,313

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	우수 (주무부처 주관)	우수 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	미흡 (4등급)	우수 (2등급)	-	우수 (2등급)	보통 (3등급)

한국지질자원연구원 (Korea Institute of Geoscience and Mineral Resources)

1. 기관개요

주무부처	미래창조과학부			기관유형	기타공공기관
소재지	대전시 유성구 과학로124 (042-868-3114 / www.kigam.re.kr)			기관장 (임 기)	김규한 (2013.08.29~2016.08.28)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪과학기술분야 정부출연연구기관 등의 설립ㆍ운영 및 육성에 관한법률 제8조			설립연도	1976.05월
설립목적	▪국내외 육상․해저 지질조사, 지하자원의 탐사ㆍ개발ㆍ활용, 지질재해 및 지구환경변화 대응 연구개발 및 성과확산을 통해 지속가능한 국가발전에 기여
주요 연혁	▪’76.05월 과학기술처 소관, 자원개발연구소 설립 ▪’81.01월 과학기술처 소관, 한국동력자원연구소로 변경 ▪’91.11월 과학기술처 소관, 한국자원연구소로 변경 ▪’01.01월 한국지질자원연구원으로 명칭 변경 ▪’13.03월 미래창조과학부 소관으로 변경
주요기능 및 역할	▪지질과학 연구, 지질자원 기반정보 구축ㆍ제공 및 지반ㆍ지하공간의 효율적 이용 연구개발 ▪광물자원 탐사ㆍ개발 및 활용ㆍ순환 연구개발 ▪지하 에너지자원 확보 연구개발 ▪지진ㆍ지질재해 및 지구환경변화 대응 연구개발 ▪지하수자원의 탐사ㆍ개발 및 보전 연구개발 ▪연구개발 협력 및 기술용역 수탁ㆍ위탁, 기술사업화, 전문인력육성, 기술정책수립, 기타 시험평가, 인증 등

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	0	0	0	0	0
직원	정원(b)	436	436	450	450	453
	현원(c)	423	427	425	441	451
임직원 총정원(a+b)		437	437	451	451	454
임직원 총 계(a+c)		424	428	426	442	452
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	122	137	159	147	98
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	55	21	25	47	45
소속외인력		11	12	15	14	16
여성현원		46	49	52	56	58

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		41	16	14	20	24
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	8	2	3	7	3
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	36	15	12	19	20
	비수도권 지역인재	0	0	0	0	0
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.7월 현재)

본 사		1부원장(4연구본부 1부 1센터 1실) 2지원부 1센터 2실
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준 과학기술분야 정부출연연구기관은 국가과학기술연구회가 시달한 □과학기술분야 정부출연연구기관 등의 회계기준□을 채택하고 있음				-	-	-	-	-
재무현황	자산	유 동		48,093	51,760	56,783	44,416	31,254
		비유동		120,053	117,979	123,150	127,743	125,655
		자산총계		168,146	169,739	179,933	172,159	156,909
	부 채	유 동		46,817	49,799	54,188	42,361	29,133
		비유동		33,021	23,453	20,727	17,456	17,079
		부채총계		79,838	73,234	74,915	59,817	46,212
	자 본	자본금		2	2	2	2	2
		이외 계정과목		88,306	96,503	105,016	112,340	110,695
		자본총계		88,308	96,505	105,018	112,342	110,697
손익현황	매출			110,335	124,106	121,189	130,949	131,386
	영업이익			6,510	-4,229	-1,211	657	918
	당기순이익			3,466	9,462	456	619	1,061
	(총포괄손익)			( - )	(9,430)	(430)	(638)	(1,061)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	67,480	86,719	89,874	87,938
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	51,670	38,481	39,711	39,818
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		119,150	125,200	129,585	127,756
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			16,569	14,654	19,708	14,284
		수입합계			135,719	139,854	149,293	142,040
	지출	인건비			32,328	33,695	35,079	36,719
		경상운영비			5,201	5,626	6,340	7,192
		사업비			76,459	73,206	82,725	85,004
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			21,731	27,327	25,149	13,125
		지출합계			135,719	139,854	149,293	142,040

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	148,470	164,282	157,466	160,047	156,640
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	88,149	85,251	90,459	90,814	91,277
	신입사원초임	27,544	30,944	37,108	38,166	39,402

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	보통 (3등급)	우수 (2등급)	-	우수 (2등급)	보통 (3등급)

한국천문연구원 (Korea Astronomy and Space Science Institute)

1. 기관개요

주무부처	미래창조과학부			기관유형	기타공공기관
소재지	대전광역시 유성구 대덕대로 776 (042-865-3332 / www.kasi.re.kr)			기관장 (임 기)	한인우 (2014.05.24~2017.05.23)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪과학기술분야 정부출연연구기관 등의 설립․운영 및 육성에 관한 법률 제8조			설립연도	1974.09월
설립목적	▪천문우주과학의 연구개발을 종합적으로 수행하고 그 성과를 확산하여 천문우주과학의 국가적 발전을 달성
주요 연혁	▪’74.09월 국립천문대 설립 ▪’99.05월 기초기술연구회 산하 한국천문연구원 출범 ▪’06.10월 IGS 글로벌 데이터 센터(GDC) 개소 ▪’09.02월 대형광학망원경(GMT) 국제공동개발 참가 ▪’11.12월 동아시아VLBI연구센터 완성
주요기능 및 역할	▪천문학과 우주과학에 대한 연구 및 사업 ▪대형관측시설의 운영 및 기기개발 ▪우주환경감시기술개발사업 수행 ▪역 및 표준시의 관리 등 국가 천문업무의 수행 ▪대 국민 천문지식 및 정보 보급사업 ▪정부, 민간, 법인, 단체 등과 연구 개발 협력 및 기술용역 수탁․위탁

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	1	1	1	1	1
직원	정원(b)	144	144	150	161	170
	현원(c)	142	144	150	158	170
임직원 총정원(a+b)		145	145	151	162	171
임직원 총 계(a+c)		143	145	151	159	171
무기계약직	정원	0	0	0	9	16
	현원	0	0	0	5	10
비정규직	기간제	87	106	112	99	71
	단시간	11	6	11	7	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		24	25	22	33	69
여성현원		15	16	18	20	25

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		11	7	8	11	14
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	1	0	4	1	5
	장애인	0	0	0	1	0
	이공계 전공자	7	6	7	10	13
	비수도권 지역인재	0	0	0	0	0
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		3본부 2부 3센터 1사업단 2실 8팀
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준 과학기술분야 정부출연연구기관은 국가과학기술연구회가 시달한 □과학기술분야 정부출연연구기관 등의 회계기준□을 채택하고 있음				-	-	-	-	-
재무현황	자산	유 동		9,622	5,582	8,076	18,618	9,827
		비유동		66,549	85,228	103,857	114,195	139,064
		자산총계		76,171	90,810	111,933	132,813	148,891
	부 채	유 동		8,185	3,760	6,003	15,549	7,458
		비유동		3,765	4,266	4,199	5,730	5,084
		부채총계		11,950	8,026	10,202	21,279	12,542
	자 본	자본금		1	1	1	1	1
		이외 계정과목		64,220	82,783	101,730	111,533	136,348
		자본총계		64,221	82,784	101,731	111,534	136,349
손익현황	매출			36,539	43,710	43,605	48,743	61,412
	영업이익			2,045	275	-270	693	-1,191
	당기순이익			1,676	-5	44	1	5
	(총포괄손익)			( - )	(-59)	(-3)	(-116)	(5)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	45,140	50,612	49,974	59,698
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	202	235	147	413
			간접지원	사업수입	2,942	3,581	5,302	5,627
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		48,284	54,428	55,423	65,738
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			3,702	851	1,067	4,618
		수입합계			51,986	55,279	56,490	70,356
	지출	인건비			10,313	11,019	11,648	12,883
		경상운영비			1,560	1,950	2,233	2,428
		사업비			38,571	41,087	37,139	52,981
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			1,542	1,223	5,470	2,064
		지출합계			51,986	55,279	56,490	70,356

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	126,366	138,608	148,488	150,646	150,267
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	67,996	70,763	72,383	74,881	75,346
	신입사원초임	26,297	26,574	32,643	34,680	36,492

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	우수 (2등급)	우수 (2등급)	-	미흡 (4등급)	우수 (2등급)

한국철도기술연구원 (Korea Railroad Research Institute)

1. 기관개요

주무부처	미래창조과학부			기관유형	기타공공기관
소재지	경기도 의왕시 철도박물관로 176 (031-460-5000 / www.krri.re.kr)			기관장 (임 기)	김기환 (2014.04.24~2017.04.23)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪과학기술분야 정부출연연구기관등의 설립․운영 및육성에 관한 법률 제8조			설립연도	1996.03월
설립목적	▪철도 등 대중교통 분야의 산업원천기술 연구개발 및 성과확산을 통해 국가․산업 발전에 기여
주요 연혁	▪'96.03월 ｢국유철도의운영에관한특례법｣에 의거 철도청 출연기관인 한국철도기술연구원 설립 ▪’04.10월 ｢과학기술분야정부출연연구기관등의설립․운영및육성에관한법률｣로 설립근거법 변경 ▪’12.10월 바이모달트램기술 ‘국토해양부 교통신기술 제10호’ 지정 ▪’12.11월 국가과학기술위원회 기술사업화 우수기관 선정 ▪’13.03월 차세대고속철도 HEMU-430 한국고속철도 최고속도 경신(421.4km/h, 세계 4위)
주요기능 및 역할	▪고속철도, 일반철도, 도시철도 및 경량전철시스템 연구개발 ▪차세대 대중교통시스템 연구개발 ▪철도안전, 표준화, 철도정책 및 물류기술 연구개발 ▪남북철도 및 대륙철도 연계기술 연구개발 ▪철도, 대중교통, 물류 등 공공교통시스템 핵심원천기술 연구개발 ▪중소․중견기업 등 관련 산업계 협력․지원 및 기술사업화 등

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	1	1	1	1	1
직원	정원(b)	277	277	277	296	310
	현원(c)	265	267	275	285	300
임직원 총정원(a+b)		278	278	278	297	310
임직원 총 계(a+c)		266	268	276	286	301
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	57	73	142	142	120
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		190	187	167	91	99
여성현원		13	13	14	19	21

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		5	5	10	20	19
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	0	0	1	6	2
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	5	4	10	19	17
	비수도권 지역인재	2	1	2	5	4
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		5본부 2센터 7실 1연구소
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준 과학기술분야 정부출연연구기관은 국가과학기술연구회가 시달한 □과학기술분야 정부출연연구기관 등의 회계기준□을 채택하고 있음				-	-	-	-	-
재무현황	자산	유 동		53,206	62,843	61,827	85,444	83,095
		비유동		46,618	29,490	22,210	17,346	17,992
		자산총계		99,824	92,332	84,037	102,790	101,087
	부 채	유 동		44,779	45,157	45,341	71,828	68,271
		비유동		20,812	22,292	23,065	21,848	23,925
		부채총계		65,591	67,448	68,406	93,677	92,196
	자 본	자본금		1	1	1	1	1
		이외 계정과목		34,232	24,883	15,630	9,112	8,890
		자본총계		34,233	24,884	15,631	9,113	8,891
손익현황	매출			95,989	89,296	100,350	108,846	134,463
	영업이익			294	-213	-1,433	2,840	4,090
	당기순이익			290	-12	363	-43	1,055
	(총포괄손익)			( - )	(-480)	(45)	(357)	( - )
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	32,941	40,509	43,114	48,063
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	40,477	47,140	49,572	78,644
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		73,418	87,649	92,686	126,707
		기타사업수입			15,159	15,582	17,619	13,400
		부대수입			1,091	1,082	1,630	1,505
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			774	55	2,936	149
		수입합계			90,442	104,368	114,871	141,761
	지출	인건비			19,258	20,143	21,277	22,340
		경상운영비			4,123	4,967	6,035	5,879
		사업비			50,687	59,780	65,146	89,586
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			16,374	19,478	22,413	23,956
		지출합계			90,442	104,368	114,871	141,761

□ 신용등급

평가기관		2010	2011	2012	2013	2014	2015.현재
국내	한국신용평가	BBB+	-	-	-	-	-
	나이스신용평가	-	A-	A-	A-	A-	A-

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	117,970	133,744	127,417	140,026	126,674
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	85,281	94,405	91,588	90,902	86,798
	신입사원초임	29,245	30,941	30,999	31,072	31,098

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	우수 (주무부처 주관)	우수 (주무부처 주관)	우수 (주무부처 주관)	우수 (주무부처 주관)	우수 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	미흡 (4등급)	우수 (2등급)	-	보통 (3등급)	보통 (3등급)

한국표준과학연구원 (Korea Research Institute of Standards and Science)

1. 기관개요

주무부처	미래창조과학부			기관유형	기타공공기관
소재지	대전광역시 유성구 가정로 267 (042-868-5114 / www.kriss.re.kr)			기관장 (임 기)	신용현 (2014.12.09~2017.12.08)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪과학기술분야 정부출연 연구기관 등의 설립ㆍ운영 및 육성에 관한 법률 제8조			설립연도	1975.12월
설립목적	▪국가표준제도의 확립 및 이와 관련된 연구․개발을 수행하고, 그 성과를 보급함으로써 국가 경제발전과 과학기술 발전 및 국민의 삶의 질 향상에 이바지함
주요 연혁	▪’75.12월 한국표준연구소 설립 ▪’91.10월 한국표준과학연구원으로 명칭 변경 ▪’99.02월 국가표준기본법에 국가측정표준대표기관으로 명문화 ▪’04.10월 과학기술부 소속 공공기술연구회 소관기관으로 변경 ▪’08.03월 교육과학기술부 소속 기초기술연구회 소관기관으로 변경 ▪’13.03월 미래창조과학부 소속 기초기술연구회 소관기관으로 변경 ▪’14.06월 미래창조과학부 소속 국가과학기술연구회 소관기관으로 변경
주요기능 및 역할	▪국가측정표준 확립 및 유지 향상 : 국가표준기본법에 명시된 국가측정표준 대표기관으로서 측정표준 확립 및 유지 향상 ▪측정과학기술 연구개발 : 국가 산업 경쟁력 강화를 위한 측정과학기술 연구개발 ▪국가측정표준 보급 및 서비스 : 산업체 측정 신뢰도 제고를 위한 측정표준 서비스 선진화

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	1	1	1	1	1
직원	정원(b)	413	413	413	418	427
	현원(c)	384	397	413	434	434
임직원 총정원(a+b)		414	414	414	419	428
임직원 총 계(a+c)		385	398	414	435	435
무기계약직	정원	0	0	0	5	10
	현원	0	0	0	2	2
비정규직	기간제	127	120	139	92	61
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		54	54	56	65	80
여성현원		27	29	34	43	46

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		2	23	35	34	18
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	0	2	6	10	5
	장애인	0	0	1	1	0
	이공계 전공자	1	16	31	24	18
	비수도권 지역인재	0	0	0	0	0
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		8본부(부) 32센터 13팀
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준 과학기술분야 정부출연연구기관은 국가과학기술연구회가 시달한 □과학기술분야 정부출연연구기관 등의 회계기준□을 채택하고 있음				-	-	-	-	-
재무현황	자산	유 동		58,988	57,064	50,475	42,163	46,245
		비유동		118,934	134,969	155,352	169,649	182,089
		자산총계		177,922	192,033	205,827	211,812	228,334
	부 채	유 동		33,384	33,083	32,692	27,384	30,887
		비유동		33,089	35,086	17,737	14,024	13,647
		부채총계		66,473	68,169	50,429	41,408	44,534
	자 본	자본금		1	1	1	1	1
		이외 계정과목		111,448	123,863	155,397	170,403	183,799
		자본총계		111,449	123,864	155,398	170,404	183,800
손익현황	매출			112,989	115,536	124,502	127,536	135,933
	영업이익			3,060	3,472	1,596	-1,051	2,185
	당기순이익			1,018	2,958	-349	335	2,801
	(총포괄손익)			( - )	(2,958)	(-349)	(335)	(2,801)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	78,863	84,728	85,731	93,320
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	174	397	179	123
			간접지원	사업수입	50,544	53,920	53,831	55,644
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	1,004	545	297	280
			소 계		130,585	139,590	140,038	149,367
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			589	257	243	2
		수입합계			131,174	139,847	140,281	149,369
	지출	인건비			31,685	33,083	34,573	35,157
		경상운영비			6,149	6,410	7,683	8,326
		사업비			64,972	74,121	75,635	81,377
		차입상환금			782	388	202	187
		기타			27,586	25,845	22,188	24,322
		지출합계			131,174	139,847	140,281	149,369

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	147,450	166,013	163,146	174,009	164,832
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	82,922	88,083	89,002	88,539	87,259
	신입사원초임	30,676	40,138	42,370	41,352	45,750

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	보통 (3등급)	보통 (3등급)	-	보통 (3등급)	매우우수 (1등급)

한국한의학연구원 (Korea Institute of Oriental Medicine)

1. 기관개요

주무부처	미래창조과학부			기관유형	기타공공기관
소재지	대전광역시 유성구 유성대로 1672 (042-861-1994 / www.kiom.re.kr)			기관장 (임 기)	이혜정 (2014.11.10~2017.11.09)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪과학기술분야 정부출연연구기관 등의 설립 운영 및 육성에 관한 법률 제8조			설립연도	1994.08월
설립목적	▪한의학 이론 및 기술, 한의의료행위 등에 대한 전문적․체계적 연구개발을 수행하고 그 성과를 확산함으로써 관련사업의 육성 및 국민보건 향상에 이바지함
주요 연혁	▪’94.10월 보건복지부 산하 한국한의학연구소 개소 ▪’97.11월 한국한의학연구원으로 승격 ▪’11.03월 WHO 전통의학협력센터 지정 ▪’12.05월 한의기술표준센터 개소 ▪’14.07월 現미래창조과학부 산하 국가과학기술연구회 소속
주요기능 및 역할	▪한의 예방․치료 원천기술 개발 ▪임상수요해결형 한의약 가치제고기술 개발 ▪지속가능한 한의의료 서비스 기반 구축 ▪한의학 정책․전략 수립 ▪한의 기술 표준 연구 및 제정․보급 ▪한의 콘텐츠 확산 및 세계화

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	1	1	1	1	1
직원	정원(b)	126	129	134	142	154
	현원(c)	113	124	134	142	153
임직원 총정원(a+b)		127	130	135	143	155
임직원 총 계(a+c)		114	125	135	143	154
무기계약직	정원	0	0	0	12	12
	현원	0	0	0	9	12
비정규직	기간제	112	159	197	160	122
	단시간	14	8	16	0	0
	기타	11	7	9	0	0
소속외인력		32	24	23	24	25
여성현원		34	38	41	44	51

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		6	18	12	11	14
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	1	6	4	4	7
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	3	9	6	4	6
	비수도권 지역인재	0	0	0	0	0
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		3연구부 2연구단 2센터 1실 2부
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준 과학기술분야 정부출연연구기관은 국가과학기술연구회가 시달한 □과학기술분야 정부출연연구기관 등의 회계기준□을 채택하고 있음				-	-	-	-	-
재무현황	자산	유 동		10,280	14,877	10,538	13,317	15,692
		비유동		36,532	40,227	48,933	53,298	59,767
		자산총계		46,812	55,104	59,471	66,615	75,459
	부 채	유 동		8,424	12,413	8,600	11,587	13,366
		비유동		2,618	3,148	2,909	3,257	4,301
		부채총계		11,042	15,561	11,509	14,844	17,667
	자 본	자본금		1	1	1	1	1
		이외 계정과목		35,769	39,542	47,961	51,770	57,791
		자본총계		35,770	39,543	47,962	51,771	57,792
손익현황	매출			28,878	33,653	37,166	39,464	44,210
	영업이익			1,724	701	443	139	346
	당기순이익			1,101	132	24	-59	15
	(총포괄손익)			( - )	(132)	(24)	(-59)	(15)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	35,920	39,022	40,949	47,792
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	347	531	462	495
			간접지원	사업수입	5,265	4,915	4,325	5,191
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	97	98	4	0
			소 계		41,629	44,566	45,740	53,478
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			1,146	4,634	1,992	2,194
		수입합계			42,775	49,200	47,732	55,672
	지출	인건비			8,193	9,204	9,983	10,804
		경상운영비			2,692	2,903	3,323	3,888
		사업비			25,709	33,992	31,920	36,458
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			6,181	3,101	2,506	4,522
		지출합계			42,775	49,200	47,732	55,672

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	128,230	138,096	150,313	163,316	163,316
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	62,858	66,229	68,829	68,524	68,744
	신입사원초임	29,663	34,269	39,357	39,357	39,357

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	양호 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	미흡 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	우수 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	미흡 (4등급)	매우미흡 (5등급)	-	미흡 (4등급)	매우미흡 (5등급)

한국항공우주연구원 (Korea Aerospace Research Institute)

1. 기관개요

주무부처	미래창조과학부			기관유형	기타공공기관
소재지	대전광역시 유성구 과학로 169-84 (042-860-2114 / www.kari.re.kr)			기관장 (임 기)	조광래 (2014.10.15~2017.10.14)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪과학기술분야 정부출연연구기관 등의 설립․운영 및 육성에 관한 법률 제8조			설립연도	1989.10월
설립목적	▪하늘과 우주를 향한 대한민국의 꿈과 새로운 가치를 실현하기 위해 항공우주 과학기술 영역의 새로운 탐구․기술선도․개발 및 보급을 통하여 국민경제의 건전한 발전과 국민생활 향상에 기여
주요 연혁	▪’89.10월 한국기계연구소 부설 항공우주연구소 설립 ▪’96.11월 한국항공우주연구소 독립 법인화 ▪’01.01월 한국항공우주연구원으로 명칭 변경 ▪’08.03월 기초기술연구회 산하로 소속변경 ▪’14.06월 국가과학기술연구회 산하로 소속변경
주요기능 및 역할	▪항공기․인공위성․우주발사체의 종합시스템 및 핵심기술 연구개발 ▪항공우주 안전성 및 품질 확보를 위한 기술개발, 항공우주 생산품의 법적 품질인증 및 국가 간 상호인증 ▪국가항공우주개발 정책수립 지원, 항공우주 기술정보의 유통 및 보급․확산 ▪시험평가시설의 산․학․연 공동 활용, 중소․중견기업 등 관련 산업계협력․지원 및 기술사업화 ▪정부, 민간, 법인, 단체 등과 연구개발협력 및 기술용역 수탁․위탁 ▪주요 임무 분야의 전문인력 양성

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	2	2	2	2	2
	비상임	0	0	0	0	0
직원	정원(b)	695	718	734	749	785
	현원(c)	692	709	729	741	776
임직원 총정원(a+b)		697	720	736	751	787
임직원 총 계(a+c)		694	711	731	743	778
무기계약직	정원	0	0	0	0	3
	현원	0	0	0	0	3
비정규직	기간제	82	102	112	104	106
	단시간	11	7	8	7	5
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		174	185	187	188	199
여성현원		73	73	72	67	67

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		26	28	30	29	54
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	3	3	2	4	2
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	20	26	23	19	52
	비수도권 지역인재	0	0	0	0	0
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		5본부 4센터 3단
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준 과학기술분야 정부출연연구기관은 국가과학기술연구회가 시달한 □과학기술분야 정부출연연구기관 등의 회계기준□을 채택하고 있음				-	-	-	-	-
재무현황	자산	유 동		189,843	236,073	225,848	259,768	303,306
		비유동		405,370	482,622	450,720	442,049	566,318
		자산총계		595,213	718,695	676,568	701,817	869,624
	부 채	유 동		189,885	235,761	225,696	256,371	303,199
		비유동		28,112	26,128	27,955	32,015	27,695
		부채총계		217,997	261,889	253,651	288,386	330,894
	자 본	자본금		1	1	1	1	1
		이외 계정과목		377,215	456,805	422,916	413,430	538,729
		자본총계		377,216	456,806	422,917	413,431	538,730
손익현황	매출			316,067	194,917	274,671	359,326	405,426
	영업이익			-21,431	-10,087	-7,547	-5,978	-1,505
	당기순이익			-16,654	609	-2,891	-2,809	8,483
	(총포괄손익)			( - )	(408)	(-3,119)	(-2,809)	(8,483)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	77,159	108,092	114,835	101,294
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	511	670	947	1,196
			간접지원	사업수입	130,215	177,293	256,883	318,561
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	2,343	3,597	1,863	3,389
			소 계		210,228	289,652	374,528	424,440
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			492	1,525	4,932	2,915
		수입합계			210,720	291,177	379,460	427,355
	지출	인건비			50,587	55,274	56,940	59,864
		경상운영비			7,456	8,124	9,459	9,450
		사업비			145,290	216,271	302,202	335,668
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			7,387	11,508	10,859	22,373
		지출합계			210,720	291,177	379,460	427,355

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	151,079	148,232	161,454	164,343	161,044
	상임감사	118,744	123,340	126,751	129,677	131,503
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	75,072	78,652	78,837	82,175	86,503
	신입사원초임	27,416	33,150	34,852	35,079	35,079

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	미흡 (4등급)	보통 (3등급)	-	보통 (3등급)	미흡 (4등급)

한국화학연구원 (Korea Research Institute of Chemical Technology)

1. 기관개요

주무부처	미래창조과학부			기관유형	기타공공기관
소재지	대전 유성구 가정로 141 (042-860-7114 / www.krict.re.kr)			기관장 (임 기)	이규호 (2014.10.15~2017.10.14)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪과학기술분야 정부출연연구기관 등의 설립․운영 및 육성에 관한 법률 제8조			설립연도	1976.09월
설립목적	▪화학 및 관련 융․복합기술분야의 연구개발과 공공인프라 서비스를 통해 화학산업의 경쟁력 강화 및 국가․사회문제 해결에 기여
주요 연혁	▪’76.09월 한국화학연구소 설립계획안 국무회의 의결에 따라 재단법인 한국화학연구소 설립 ▪’01.01월 한국화학연구원으로 명칭 변경 ▪’02.01월 부설 안전성평가연구소 설치 ▪’13.03월 미래창조과학부산하 산업기술연구회 소속으로 변경 ▪’14.06월 미래창조과학부산하 국가과학기술연구회 소속으로 변경
주요기능 및 역할	▪지속가능한 화학산업을 위한 화학공정기술 개발 ▪고부가가치 녹색 화학소재 원천기술 개발 ▪시장선도형 신물질 파이프라인 및 기반기술 구축․개발 ▪정밀화학 및 바이오매스기반 소재 실용화기술 개발 ▪화학인프라 전문기술 확보 및 종합솔루션 지원

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	1	1	1	1	1
직원	정원(b)	358	358	370	383	396
	현원(c)	339	353	365	377	394
임직원 총정원(a+b)		359	359	371	384	397
임직원 총 계(a+c)		340	354	366	378	395
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	287	309	332	298	253
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		67	73	71	89	89
여성현원		50	54	56	61	63

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		33	26	26	28	29
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	9	6	6	5	3
	장애인	0	0	0	1	0
	이공계 전공자	28	23	20	25	23
	비수도권 지역인재	0	0	0	0	0
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.7월 현재)

본 사		5연구본부 4본부 1실 (부설기관 : 안전성평가연구소)
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준 과학기술분야 정부출연연구기관은 국가과학기술연구회가 시달한 □과학기술분야 정부출연연구기관 등의 회계기준□을 채택하고 있음				-	-	-	-	-
재무현황	자산	유 동		103,368	83,135	64,273	49,750	44,503
		비유동		99,258	138,997	135,660	134,399	145,352
		자산총계		202,626	222,132	199,933	184,149	189,855
	부 채	유 동		80,991	75,229	55,719	39,814	37,977
		비유동		29,269	27,925	25,158	22,175	21,231
		부채총계		110,260	103,154	80,877	61,989	59,208
	자 본	자본금		1	1	1	1	1
		이외 계정과목		92,365	118,977	119,055	122,159	130,646
		자본총계		92,366	118,978	119,056	122,160	130,647
손익현황	매출			116,182	132,209	136,691	129,988	137,285
	영업이익			1,464	240	-818	-313	-1,584
	당기순이익			1,034	100	16	36	-36
	(총포괄손익)			( - )	(-336)	(-118)	(92)	(-36)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	50,606	60,527	65,008	78,787
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	77,433	79,574	64,078	66,574
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		128,039	140,101	129,086	145,361
		기타사업수입			12,714	9,651	6,930	6,899
		부대수입			5,228	5,645	5,110	6,681
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			435	1,010	869	1,387
		수입합계			146,416	156,407	141,995	160,328
	지출	인건비			28,505	30,587	31,900	32,651
		경상운영비			5,457	6,578	7,355	8,585
		사업비			101,350	110,511	88,832	93,934
		차입상환금			661	526	203	0
		기타			10,443	8,205	13,705	25,158
		지출합계			146,416	156,407	141,995	160,328

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	158,450	155,172	162,607	170,146	166,978
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	86,314	89,522	89,629	84,872	88,778
	신입사원초임	29,441	30,092	35,375	36,477	36,477

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	보통 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	보통 (3등급)	보통 (3등급)	-	미흡 (4등급)	보통 (3등급)

안전성평가연구소 (Korea Institute of Toxicology)

1. 기관개요

주무부처	미래창조과학부			기관유형	기타공공기관 (한국화학연구원 부설기관)
소재지	대전광역시 유성구 가정로 141 (042-610-8250 / www.kitox.re.kr)			부설기관장 (임 기)	정문구 (2015.02.18~2018.02.17)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪한국화학연구원 정관 제31조의2			설립연도	2002.01월
설립목적	▪각종 화학물질 및 생물산업제품에 대한 안전성평가를 효율적으로 수행하여 국내 관련 산업의 경쟁력 향상과 국민의 보건복지 향상에 기여
주요 연혁	▪’02.01월 한국화학연구원 부설 안전성평가연구소 설립 ▪’05.12월 미국 FDA 사찰 수검 ▪’08.01월 전북흡입안전성연구본부 준공 ▪’12.01월 경남환경독성본부 준공 ▪’13.02월 미국 FDA 비임상시험 적격기관 인증
주요기능 및 역할	▪안전성평가연구 및 관련 기술개발 ▪약리평가연구 및 관련 기술개발 ▪환경독성연구 및 위해성평가기술개발 ▪정부, 민간, 법인, 단체 등과 연구개발 협력 및 기술용역 수탁․위탁 ▪화학․바이오 산업계를 위한 중소․중견기업 등 관련 사업계 협력․지원과 기술사업화 ▪주요 임무분야의 전문인력 양성, 공공인프라 구축 및 운영, 관련 기술정책 수립지원 ▪위 각호의 부대사업 및 시험평가, 인증 등 연구소 목적달성을 위한 사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
부설기관장(상임, a) 한국화학연구원 부설기관인 안전성평가연구소의 기관장은 母기관 직제규정 및 부설기관 운영규정상 임원에 해당하지 아니함.		1	1	1	1	1
직원	정원(b)	170	170	182	200	226
	현원(c)	161	167	176	193	198
임직원 총정원(a+b)		171	171	183	201	227
임직원 총 계(a+c)		162	168	177	194	199
무기계약직	정원	0	0	0	0	2
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	96	107	130	179	189
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	9	3	5	0	5
소속외인력		21	25	36	42	42
여성현원		56	60	66	71	71

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		2	15	16	24	16
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	0	9	7	10	5
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	2	12	14	21	14
	비수도권 지역인재	0	0	0	0	0
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		6본부 3실 18센터 13팀 (母기관 : 한국화학연구원)
지 사	국 내	전북흡입안전성연구본부 : 1본부 4센터 4팀 경남환경독성본부 : 1본부 3센터 2팀
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준 과학기술분야 정부출연연구기관은 국가과학기술연구회가 시달한 □과학기술분야 정부출연연구기관 등의 회계기준□을 채택하고 있음				-	-	-	-	-
재무현황	자산	유 동		20,769	21,153	15,495	6,836	10,860
		비유동		110,704	118,420	116,089	104,049	98,793
		자산총계		131,473	139,573	131,584	110,885	109,653
	부 채	유 동		16,396	14,655	13,033	6,400	10,188
		비유동		6,450	8,486	6,633	4,927	4,847
		부채총계		22,846	23,141	19,666	11,327	15,035
	자 본	자본금		0	0	0	0	0
		이외 계정과목		108,627	116,432	111,918	99,558	94,618
		자본총계		108,627	116,432	111,918	99,558	94,618
손익현황	매출			29,551	30,053	36,139	38,170	37,654
	영업이익			1,928	637	1,267	-346	-280
	당기순이익			1,347	503	-151	-92	40
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(-215)	(157)	(40)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	28,898	23,888	11,951	19,936
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	1,132	1,474	3,310	3,476
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		30,030	25,362	15,261	23,412
		기타사업수입			14,611	22,240	23,100	19,151
		부대수입			796	643	311	116
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			3,472	1,702	692	770
		수입합계			48,909	49,947	39,364	43,449
	지출	인건비			9,606	10,497	11,848	12,164
		경상운영비			3,713	4,878	5,054	5,164
		사업비			31,746	29,115	21,494	25,487
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			3,844	5,457	968	634
		지출합계			48,909	49,947	39,364	43,449

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
부설기관장		132,850	135,506	148,047	159,386	154,121
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	59,300	54,144	55,198	58,619	52,768
	신입사원초임	27,819	28,903	29,765	29,765	29,970

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	미흡 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

외교부

04

재외동포재단 (Overseas Koreans Foundation)

1. 기관개요

주무부처	외교부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울시 서초구 남부순환로 2558번지, 외교센타6층 (02-3415-0100 / www.okf.or.kr) * 지방이전지역 : 제주도 (이전시기 미정)			기관장 (임 기)	조규형 (2013.06.07~2016.06.06)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪재외동포재단법			설립연도	1997.10월
설립목적	▪재외동포들이 민족적 유대감을 유지하면서 거주국에서 정착할 수 있도록 지원
주요 연혁	▪’96.05월 제1차 ‘재외동포정책위원회’ 개최, 재외동포재단 설립 합의 ▪’97.03월 재외동포재단법(볍률 제5313호) 공포 및 발효(4월) ▪’97.07월 재외동포재단법 시행령(대통령령 제15442호) 공포 및 발효 ▪’97.10월 재외동포재단 발족, 제1대 김봉규 이사장 취임 ▪’07.10월 세계한인의날 제정 및 기념식 개최
주요기능 및 역할	▪한인네트워크 운영 및 강화 ▪정착안정 및 권익신장 지원 ▪모국어 교육 지원 ▪동포사회 조사연구 ▪세계한상대회 및 한상네트워크 구축 ▪차세대 네트워크 구축/양성 ▪재외동포통합네트워크 구축

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	3	3	3	3	3
	비상임	6	6	6	7	7
직원	정원(b)	46	48	48	49	52
	현원(c)	46	40	40	39	47
임직원 총정원(a+b)		49	51	51	52	55
임직원 총 계(a+c)		49	43	43	42	50
무기계약직	정원	0	0	0	0	3
	현원	1	1	1	1	1
비정규직	기간제	5	8	10	13	6
	단시간	0	0	0	0	2
	기타	2	5	3	3	2
소속외인력		2	2	2	1	1
여성현원		23	20	20	19	23

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		3	2	3	8	9
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	1	0	1	1	5
	장애인	0	0	0	0	1
	이공계 전공자	0	0	2	3	0
	비수도권 지역인재	1	0	2	2	3
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	1	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		1실 8부
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

																					이 사 장																											고 문
감 사 (비 상 근)																																																자문위원회
검 사 역																																																전 문 위 원
						기 획 이 사																																		사 업 이 사
	전략기획실
						경영지원부					동포단체지원부					교육지원부					조사연구부																한상사업부					차세대사업부						e ⎟ 한 민 족 사 업 부					홍보문화사업부

※ 해외직무파견 : 중국(북경) 1명, 미국(뉴욕) 1명

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		5,574	5,042	4,825	4,947	4,554
		비유동		2,227	2,371	2,355	2,375	2,513
		자산총계		7,801	7,413	7,180	7,322	7,067
	부 채	유 동		2,026	2,668	1,684	1,943	1,447
		비유동		778	773	874	951	1,109
		부채총계		2,804	3,441	2,558	2,894	2,556
	자 본	자본금		0	0	0	0	0
		이외 계정과목		4,997	3,972	4,622	4,428	4,511
		자본총계		4,997	3,972	4,622	4,428	4,511
손익현황	매출			39,050	38,730	42,224	43,370	45,193
	영업이익			-120	-2,039	-37	-752	-949
	당기순이익			1,668	1,119	647	468	996
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	24,672	33,428	34,134	36,581
				보조금	0	0	0	0
				부담금	14,058	8,796	9,236	8,612
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		38,730	42,224	43,370	45,193
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			3,158	684	1,220	1,945
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			0	0	0	0
		수입합계			41,888	42,908	44,590	47,138
	지출	인건비			2,633	2,775	2,884	3,001
		경상운영비			1,237	1,162	1,375	1,543
		사업비			36,899	38,324	39,863	41,598
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			1,119	647	468	996
		지출합계			41,888	42,908	44,590	47,138

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	87,564	93,772	114,099	112,730	123,422
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	76,171	76,996	94,545	93,584	109,559
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	42,494	43,360	49,294	46,992	50,666
	신입사원초임	22,103	23,096	29,268	25,083	26,979

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한국국제교류재단 (Korea Foundation)

1. 기관개요

주무부처	외교부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울특별시 서초구 남부순환로 2558 외교센터 10층 (02-2046-8500 / www.kf.or.kr) * 지방이전지역 : 제주 서귀포혁신도시(이전시기 미정)			기관장 (임 기)	유현석 (2013.05.13~2016.05.12)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪한국국제교류재단법			설립연도	1991.12월
설립목적	▪대한민국과 외국간의 각종 교류사업을 시행함으로써 국제사회에서 한국에 대한 올바른 인식과 이해를 도모하고 국제적 우호친선을 증진하는데 이바지함.
주요 연혁	▪’92.04월 해외인사초청사업 시작, Koreana 창간, 펠로십 사업 시작 ▪’93.05월 Korea Focus 창간, 해외공공정책연구소 및 교류단체 지원사업 시작 ▪’05.10월 해외사무소 개소(워싱턴DC, 북경, 베를린, 모스크바, 호치민), 한국국제교류재단 문화센터 개관 ▪’11.07월 KF Global e-School 강의 개설, KF Global Seminar 시작, KF Assembly 개최 ▪’12.11월 복합형 기획사업 Korea Festival 추진 ▪’15.02월 KF 투게더사업단 출범
주요기능 및 역할	▪국제교류를 목적으로 하는 각종 행사의 주관ㆍ지원 및 참가 ▪국제교류를 목적으로 하는 인사의 파견 및 초청 ▪국외에서의 한국연구의 지원 및 연구결과의 보급 ▪국제사회에서의 한국에 대한 올바른 인식과 이해를 도모하기 위한 제반 활동 ▪외국의 주요 국제교류기관과의 교류ㆍ협력을 통한 국제적 우호친선의 증진 ▪기타 재단 설립목적을 달성하기 위하여 필요한 사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	3	3	3	3	3
	비상임	7	7	7	5	5
직원	정원(b)	76	76	84	84	84
	현원(c)	76	76	77	79	83.5
임직원 총정원(a+b)		79	79	87	87	87
임직원 총 계(a+c)		79	79	80	82	86.5
무기계약직	정원	0	0	0	16	16
	현원	4	4	4	3	5
비정규직	기간제	4	9	11	12	11
	단시간	0	0	1	1	1
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		4	6	5	7	8
여성현원		44	47	48	47	48.5

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		6	11	12	7	9
시간선택제 인원수		0	2	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	5	10	7	5	5
	장애인	0	0	1	1	1
	이공계 전공자	0	0	1	0	0
	비수도권 지역인재	0	0	4	0	1
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	1
	고졸인력	0	0	2	0	1

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		1실 1단 11팀 1검사역
지 사	국 내	-
	해 외	7개 해외사무소(워싱턴DC, LA, 동경, 북경, 모스크바, 베를린, 하노이)

◖조 직 도◗

3. 경영현황

※ 재무현황, 손익현황 및 수입․지출현황은 기관 고유계정과 「국가재정법」에 따라 설치된 기금과 관련된 기금계정(고유계정과 별도 결산)을 구분. 다만, 위탁관리하는 기금계정은 재무현황과 손익현황만 작성.

□ 기금계정

① 국제교류기금 (직접관리)

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
재무현황 (국가회계기준 적용 재정상태표)	자 산			190,925	166,569	172,129	160,302	149,467
	부 채			5,231	4,443	5,467	5,677	5,661
	순자산			185,694	162,126	166,662	154,625	143,806
손익현황 (국가회계기준 적용 재정운영표)	프로그램순원가			74,211	61,322	57,282	58,237	54,389
	관리운영비			2,592	3,562	3,855	3,690	3,861
	비배분 비용			25,693	6,043	630	17	83
	비배분 수익			9,739	2,165	20,012	4,349	3,469
	재정운영순원가			92,757	68,762	41,755	57,595	54,864
	비교환수익 등			51,779	40,531	43,784	44,812	41,504
	재정운영결과			40,978	28,231	-2,029	12,783	13,360
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접 지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	38,029	38,901	38,134	37,636
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	1,010	16,524	4,314	4,768
			간접 지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		39,039	55,425	42,448	42,404
		기타사업수입			4,202	6,194	7,414	4,146
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			27,175	156,889	95,941	88,336
		수입합계			70,416	218,508	145,803	134,886
	지출	인건비			6,030	6,665	7,084	7,204
		경상운영비			4,144	5,554	5,243	4,350
		사업비			55,326	50,496	50,428	46,793
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			4,916	155,793	83,048	76,539
		지출합계			70,416	218,508	145,803	134,886

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	96,339	112,823	118,146	138,011	127,733
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	86,295	93,543	99,568	104,441	102,936
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	53,477	55,097	57,736	60,468	60,143
	신입사원초임	26,253	31,567	28,837	28,773	29,711

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	보통 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한국국제협력단 (Korea International Cooperation Agency)

1. 기관개요

주무부처	외교부			기관유형	기타공공기관
소재지	경기도 성남시 수정구 대왕판교로 825 (031-740-0114 / www.koica.go.kr)			기관장 (임 기)	김영목 (2013.05.13~2016.05.12)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪한국국제협력단법			설립연도	1991.04월
설립목적	▪우리나라와 개발도상국가의 우호협력관계 및 상호교류를 증진하고 이들 국가들의 경제사회발전 지원을 통해 국제협력의 증진에 기여
주요 연혁	▪’91.04월 한국국제협력단 설립 ▪’99.03월 국제협력연수센터(ICTC) 개원 ▪’07.09월 국제빈곤퇴치기여금제도 시행 ▪’09.05월 대한민국 정부파견 해외봉사단 단일브랜드 “World Friends Korea" 출범 ▪’10.03월 ODA교육원 개원
주요기능 및 역할	▪개발도상국의 경제사회발전 지원을 위한 우리나라의 대외무상원조사업을 전담하여 실시함 ▪국별협력 사업 : 개도국의 보건, 교육, 농업 등 특정목표 달성을 위한 다년간 지원하는 사업 ▪글로벌연수사업 : 우리나라의 경험 및 기술공유를 통한 개도국의 지속가능한 역량 지원 ▪해외봉사단(WFK)파견 : 우리나라 청․장년들이 개도국에 파견되어 현지의 경제사회발전 기여 ▪해외긴급구호사업 : 해외 긴급재난에 인력파견, 구호물자제공 등을 통한 피해복구 기여 ▪민관협력사업 : 국내 민간단체의 해외원조사업 지원 ▪국제기구협력 : 양자간 무상원조사업 보완하는 차원에서 국제기구 통해 원조효과 제고

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	5	5	5	5	5
	비상임	6	6	6	9	9
직원	정원(b)	217	242	284	314	314
	현원(c)	223	245	280	290	303
임직원 총정원(a+b)		222	247	289	319	319
임직원 총 계(a+c)		228	250	285	295	308
무기계약직	정원	0	0	0	0	99
	현원	1	4	7	12	12
비정규직	기간제	134	129	103	96	104
	단시간	0	0	0	1	1
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		77	86	91	90	93
여성현원		91	107	127	132	141

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		18	29	53	30	16
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	8	17	29	17	7
	장애인	0	0	1	0	0
	이공계 전공자	3	2	4	5	4
	비수도권 지역인재	1	3	10	6	2
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	4	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2본부, 12부, 5실, 33팀, 2원
지 사	국 내	-
	해 외	해외사무소(28개국 28개소) - 아시아(13) : 네팔, 라오스, 몽골, 방글라데시, 베트남, 스리랑카, 아프가니스탄, 인도네시아, 동티모르, 캄보디아, 파키스탄, 필리핀, 솔로몬군도 - 아프리카(8) : 나이지리아, 에티오피아, DR콩고, 가나, 르완다, 카메룬, 우간다, 모잠비크 - 중남미(4) : 콜롬비아, 파라과이, 페루, 볼리비아 - 중동중앙아(3) : 우즈베키스탄, 아제르바이잔, 이라크 주재원(18개국 19개소) - 탄자니아, 에콰도르, 세네갈, 코트디브아르, 모로코, 팔레스타인, 이집트, 튀니지, 과테말라, 엘살바도르, 도미니카공화국, 요르단, 미얀마, 케냐, 알제리, 키르기즈스탄, OECD대표부, USAID, UN대표부

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		187,899	142,955	107,405	101,769	90,838
		비유동		16,444	16,970	17,538	16,236	15,721
		자산총계		204,343	159,925	124,943	118,005	106,559
	부 채	유 동		168,774	114,959	80,795	69,343	58,769
		비유동		11,920	12,884	14,775	16,416	19,490
		부채총계		180,694	127,843	95,570	85,759	78,259
	자 본	자본금		0	0	0	0	0
		이외 계정과목		23,649	32,082	29,373	32,246	28,300
		자본총계		23,649	32,082	29,373	32,246	28,300
손익현황	매출			512,681	482,461	491,515	541,508	602,543
	영업이익			-4,576	-4,083	-6,479	504	-5,480
	당기순이익			5,575	10,417	4,446	13,862	6,412
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	487,144	485,329	513,512	563,360
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	17,105	19,185	23,453	22,207
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		504,249	504,514	536,965	587,567
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			0	0	0	0
		수입합계			504,249	504,514	536,965	587,567
	지출	인건비			16,783	19,445	21,962	23,503
		경상운영비			701	726	736	884
		사업비			436,296	484,343	498,748	552,020
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			50,469	0	15,519	11,160
		지출합계			504,249	504,514	536,965	587,567

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	122,573	131,308	135,295	135,205	173,124
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	91,474	99,510	102,953	102,875	128,924
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	44,648	45,945	47,707	47,937	49,127
	신입사원초임	22,942	24,204	25,622	27,108	28,609

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	우수 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	보통 (3등급)	보통 (3등급)	보통 (3등급)	미흡 (4등급)	미흡 (4등급)

통일부

05

(사)남북교류협력지원협회 (South-North Korea Exchanges and Cooperation Support Association)

1. 기관개요

주무부처	통일부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울특별시 중구 명동2길 34, 10층 (02-564-5024 / www.sonosa.or.kr)			기관장 (임 기)	김웅희 (2013.05.22~2016.05.21)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪민법 제32조			설립연도	2007.05월
설립목적	▪남북교류협력 관련 정부 위탁업무 수행 및 정책건의, 사업자간 정보공유 및 네트워크 구축, 조사․연구 및 분석 등을 통한 남북교류협력 활성화 지원
주요 연혁	▪’07.05월 남북교류협력지원협회 설립 ▪’07.05월 남북 당국간 ‘경공업 및 지하자원개발 협력사업’ 남측 이행기구 지정 ▪'12.01월 통일부 산하 기타공공기관으로 지정
주요기능 및 역할	▪남북 경공업․북한 지하자원개발 협력사업 이행․추진 ▪남북교역․경협 관리 지원 ▪통합인도지원 관리 지원 ▪기타 남북교류협력 활성화 지원 등

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	9	9	9	10	8
직원	정원(b)	23	23	25	25	25
	현원(c)	21	23	20	22	24
임직원 총정원(a+b)		24	24	26	26	26
임직원 총 계(a+c)		22	24	21	23	25
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	0	0	0	0	0
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	0	0	0
여성현원		5	5	5	4	4

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		17	3	5	5	3
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	6	0	1	0	0
	장애인	0	1	0	0	0
	이공계 전공자	5	0	1	1	1
	비수도권 지역인재	0	0	1	2	0
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	2	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.7월 현재)

본 사		2실 7팀
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		463	521	550	274	102
		비유동		231	215	214	209	177
		자산총계		694	736	764	483	279
	부 채	유 동		446	515	533	258	102
		비유동		17	6	17	16	0
		부채총계		463	521	550	274	102
	자 본	자본금		0	0	0	0	0
		이외 계정과목		231	215	214	209	177
		자본총계		231	215	214	209	177
손익현황	매출			1,857	2,313	2,559	1,975	2,025
	영업이익			78	-15	-1	-1	-47
	당기순이익			80	-16	-1	-5	-32
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	2,839	3,066	2,203	2,084
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		2,839	3,066	2,203	2,084
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			0	0	0	0
		수입합계			2,839	3,066	2,203	2,084
	지출	인건비			1,350	1,331	1,324	1,397
		경상운영비			432	447	430	396
		사업비			531	781	221	233
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			526	507	227	59
		지출합계			2,839	3,066	2,202	2,085

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	87,336	110,231	104,456	112,553	110,780
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	39,197	46,687	47,265	46,337	47,237
	신입사원초임	22,637	27,292	28,061	28,790	29,130

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	미흡 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

북한이탈주민지원재단 (North Korean Refugees Foundation)

1. 기관개요

주무부처	통일부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울시 영등포구 은행로 54 (02-3215-5700 / www.dongposarang.com)			기관장 (임 기)	공 석
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪북한이탈주민의 보호 및 정착지원에 관한 법률 제30조			설립연도	2010.09월
설립목적	▪북한이탈주민에 대한 보호 및 정착지원을 위한 사업을 수행함으로써 북한이탈주민의 자립정착 및 통일환경 조성에 기여함.
주요 연혁	▪’10.09월 재단 설립 및 창립이사회 개최 ▪’10.10월 제1대 이사장 취임 ▪’11.01월 기타공공기관으로 지정 ▪’13.11월 제2대 이사장 취임 ▪’14.03월 남북하나재단 별칭 사용
주요기능 및 역할	▪초기정착 및 생활안정지원 ▪자립자횔지원 ▪교육개발 및 지원 ▪주민통합 및 상호인식 제고 ▪정책개발연구

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	2	2	2	2	2
	비상임	9	9	9	9	9
직원	정원(b)	17	49	41	41	42
	현원(c)	17	49	23	39	36
임직원 총정원(a+b)		19	51	43	43	44
임직원 총 계(a+c)		19	51	25	41	38
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	1	4	4
비정규직	기간제	0	0	19	6	6
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	0	0	0
여성현원		6	24	14	19	16

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		9	2	25	17	3
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	3	0	18	4	2
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	0	0	3	0	0
	비수도권 지역인재	3	0	6	4	1
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	1	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		5부 2팀
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

					이 사 장												이사회
					사무총장 (상근이사)													감사 (비상근)
	기획연구부			대외협력부			자립지원부			생활안정부			교육개발부			운영팀				감사팀

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		892	2,403	4,622	4,017	6,177
		비유동		702	6,081	6,935	7,122	5,867
		자산총계		1,594	8,484	11,557	11,139	12,044
	부 채	유 동		53	856	197	129	316
		비유동		107	4,137	3,999	3,639	2,937
		부채총계		160	4,993	4,196	3,768	3,253
	자 본	자본금		140	140	140	400	400
		이외 계정과목		1,294	3,351	7,221	6,971	8,391
		자본총계		1,434	3,491	7,361	7,371	8,791
손익현황	매출			2,676	24,370	26,376	24,398	24,958
	영업이익			262	2,574	3,643	-241	951
	당기순이익			282	2,637	3,825	9	1,420
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	25,873	22,588	24,104
				보조금	24,133	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	28	158	236	148
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		24,161	26,031	22,824	24,252
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			272	527	4,214	2,555
		수입합계			24,433	26,558	27,038	26,807
	지출	인건비			2,215	2,554	2,677	2,901
		경상운영비			1,349	1,792	1,823	1,803
		사업비			18,112	17,931	18,439	18,499
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			2,757	4,281	4,099	3,604
		지출합계			24,433	26,558	27,038	26,807

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	-	110,000	111,680	113,179	113,179
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	90,000	93,467	95,700	90,543
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	-	39,486	47,094	47,891	50,220
	신입사원초임	-	24,448	29,500	33,143	34,509

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	양호 (주무부처 주관)	미흡 (기획재정부 주관)	-	-
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

법무부

06

IOM이민정책연구원 (IOM Migration Research & Training Center)

1. 기관개요

주무부처	법무부			기관유형	기타공공기관
소재지	경기도 고양시 일산동구 정발산로 24 (장항동, 웨스턴타워 티4빌딩 8층,9층) (031-920-5600 / www.iom-mrtc.org)			기관장 (임 기)	장준오 (2014.09.03~2017.09.02)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪민법 제32조 및 대한민국정부와 국제이주기구간의 국제이주기구 이민정책연구원 설립에 관한 협정(조약 제1958호)			설립연도	2009.12월
설립목적	▪세계 각국의 이민정책과 입법에 관한 조사․연구, 자문 및 정보교환 사업
주요 연혁	▪’09.06월 ｢대한민국정부와 국제이주기구 간의 국제이주기구 이민정책연구원 설립에 관한 협정｣ 체결 ▪’09.09월 재단법인으로 인가 및 등기 ▪’09.12월 IOM 이민정책연구원 개원식 ▪’10.04월 Charles Harns 초대원장 부임 ▪’14.09월 장준오 2대원장 부임
주요기능 및 역할	▪이민정책 전문가 양성 사업 ▪이민정책 관련 국제 교류․협력 및 국제회의 개최․지원 사업 ▪이민정책 관련 학회 및 학술활동 지원 사업 ▪이민정책 관련 학술자료, 정기간행물, 보고서 등 출판물의 발간․보급 사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	11	11	11	11	11
직원	정원(b)	14	14	14	14	14
	현원(c)	12	12	10	11	11
임직원 총정원(a+b)		15	15	15	15	15
임직원 총 계(a+c)		13	13	11	12	12
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	0	0	2	6	3
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	3	4	4	0	0
소속외인력		0	0	0	0	0
여성현원		6	6	6	6	5

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		6	1	3	0	2
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	3	1	2	0	0
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	0	0	0	0	0
	비수도권 지역인재	1	0	0	0	0
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2실 1과
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		173	225	26	672	560
		비유동		269	243	189	157	102
		자산총계		442	468	215	829	662
	부 채	유 동		0	0	0	105	58
		비유동		79	153	0	135	152
		부채총계		79	153	0	240	210
	자 본	자본금		425	371	275	653	666
		이외 계정과목		-62	-56	-60	-64	-214
		자본총계		363	315	215	589	452
손익현황	매출			1,762	1,733	1,368	1,423	1,173
	영업이익			9	3	123	84	1
	당기순이익			0	0	0	0	0
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	1,733	1,368	1,423	1,173
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		1,733	1,368	1,423	1,173
		기타사업수입			92	80	158	112
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			0	0	0	0
		수입합계			1,825	1,448	1,581	1,285
	지출	인건비			784	704	744	737
		경상운영비			282	258	244	278
		사업비			684	338	438	255
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			75	148	155	15
		지출합계			1,825	1,448	1,581	1,285

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	100,000	101,500	101,500	103,000	120,000
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	45,917	56,850	58,641	53,423	53,652
	신입사원초임	-	-	-	-	-

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	-	-	-
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

대한법률구조공단 (Korea Legal Aid Corporation)

1. 기관개요

주무부처	법무부			기관유형	기타공공기관
소재지	경상북도 김천시 혁신2로 26 (054-810-0132 / www.klac.or.kr)			기관장 (임 기)	곽상도 (2015.03.16~2018.03.15)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪법률구조법 제8조			설립연도	1987.09월
설립목적	▪법을 모르거나 경제적으로 어려워 법의 보호를 충분히 받지 못하는 국민들에게 법률상담, 변호사에 의한 소송대리 및 형사변호 등의 법률적 지원을 하기 위하여 설립된 공공기관
주요 연혁	▪’72.07월 대한법률구조협회 설립 ▪’86.12월 법률구조법 제정․공포 ▪’87.09월 대한법률구조공단 설립
주요기능 및 역할	▪법률상담, 민사․가사․행정소송 및 헌법소원 대리, 형사변호, 기타 법률사무에 관한 각종지원 ▪국민의 기본적 인권옹호 및 법률복지 증진

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	2	2	2	2	2
	비상임	10	10	10	10	9
직원	정원(b)	531	601	640	667	684
	현원(c)	525	600	615	642	659
임직원 총정원(a+b)		533	603	642	669	686
임직원 총 계(a+c)		527	602	617	644	661
무기계약직	정원	0	6	10	22	22
	현원	0	6	10	22	17
비정규직	기간제	57	27	31	15	46
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		4	11	13	13	19
여성현원		158	171	161.5	172	179

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		11	87	42	35	45
시간선택제 인원수		0	6	0	0	2
사회 형평적 신규 채용	여성	3	14	8	6	22
	장애인	0	1	0	0	0
	이공계 전공자	0	11.5	5	4	7
	비수도권 지역인재	1	20	11	11	11.5
	이전지역 지역인재	0	0	1	1	2
	고졸인력	0	6	4	3	4.5

□ 조직현황 및 조직도 (’15.7월 현재)

본 사		3부 3실 7팀
지 사	국 내	18지부 40출장소 72지소 1법문화교육센터
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		60,898	53,877	66,539	66,130	73,425
		비유동		39,598	53,829	45,523	52,631	47,221
		자산총계		100,496	107,706	112,062	118,761	120,646
	부 채	유 동		636	648	802	888	1,131
		비유동		18,073	20,501	22,762	27,241	31,923
		부채총계		18,709	21,149	23,564	28,129	33,054
	자 본	자본금		0	0	0	0	0
		이외 계정과목		81,787	86,557	88,498	90,632	87,593
		자본총계		81,787	86,557	88,498	90,632	87,593
손익현황	매출			42,555	46,509	47,999	61,914	66,801
	영업이익			10,551	11,920	10,500	24,002	24,176
	당기순이익			5,299	4,769	1,941	2,134	-3,039
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	29,720	32,869	35,406	35,454
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	13,381	12,944	22,932	23,531
				부대수입	8	6	4	3
			간접지원	사업수입	36,475	38,665	31,893	32,636
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	6,612	5,487	6,095	5,686
			소 계		86,196	89,971	96,330	97,310
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			49,380	50,932	51,501	51,886
		수입합계			135,576	140,903	147,831	149,196
	지출	인건비			44,017	48,935	52,427	55,293
		경상운영비			4,405	4,799	5,304	5,878
		사업비			43,894	44,288	44,322	43,518
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			43,260	42,881	45,778	44,507
		지출합계			135,576	140,903	147,831	149,196

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	114,875	120,817	124,993	128,490	128,490
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	108,382	114,153	118,209	121,605	128,483
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	48,636	51,293	55,252	57,990	60,408
	신입사원초임	24,306	24,849	27,641	29,966	30,363

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	미흡 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

정부법무공단 (Korean Government Legal Service)

1. 기관개요

주무부처	법무부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울 서초구 서초중앙로 178 (02-2182-0000 / www.kgls.or.kr)			기관장 (임 기)	공 석
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-
설립근거	▪정부법무공단법			설립연도	2008.02월
설립목적	▪국가 등의 소송 그 밖의 법률사무를 지원하는 사업을 수행함으로써 국가의 정당한 이익을 보호하고 행정의 합법성을 확보하여 국민을 위한 법치행정의 구현에 이바지
주요 연혁	▪’06.12월 정부법무공단법 제정 ▪’08.02월 정부법무공단 출범 ▪’10.08월 청사 이전(현 서울 서초구 서초동 소재 청사)
주요기능 및 역할	▪국가, 지방자치단체, 공공기관(이하 ‘국가 등’)이 위임하는 소송 및 헌법재판 사건 수행 ▪국가 등에 대한 법률자문, 임법지원, 계약체결지원 ▪국가 등으로부터 의뢰받은 연구용역 수행 ▪공익상 그 수행이 필요하거나 공단의 설립목적을 달성하기 위하여 필요한 사업으로서 대통령령이 정하는 사업 수행

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	5	5	5	5	5
직원	정원(b)	91	91	91	103	133
	현원(c)	64	71	75	82	94
임직원 총정원(a+b)		92	92	92	104	134
임직원 총 계(a+c)		65	72	76	83	95
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	0	0	0	0	0
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	0	0	0
여성현원		26	28	30	31	40

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		16	13	10	10	15
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	9	4	5	4	9
	장애인	1	0	1	1	0
	이공계 전공자	0	1	0	0	0
	비수도권 지역인재	4	1	1	2	2
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	1	0	0	1	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2실 1국 18팀
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		2,320	3,252	4,840	5,128	5,553
		비유동		1,032	837	745	764	1,339
		자산총계		3,352	4,089	5,585	5,892	6,892
	부 채	유 동		248	303	696	461	631
		비유동		621	823	38	3	0
		부채총계		869	1,126	734	464	631
	자 본	자본금		3,640	3,640	3,640	3,640	3,640
		이외 계정과목		-1,157	-677	1,210	1,789	2,621
		자본총계		2,483	2,963	4,850	5,429	6,261
손익현황	매출			6,116	7,885	10,165	10,231	10,918
	영업이익			-193	409	2,141	577	860
	당기순이익			-275	481	1,887	578	833
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	1,000	947	856	559
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		1,000	947	856	559
		기타사업수입			6,876	9,083	9,375	10,359
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			1,027	413	169	171
		수입합계			8,903	10,443	10,400	11,089
	지출	인건비			4,743	5,227	6,285	6,414
		경상운영비			2,699	2,708	3,275	4,165
		사업비			0	0	0	0
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			1,461	2,508	840	510
		지출합계			8,903	10,443	10,400	11,089

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	153,320	153,320	153,320	153,320	182,108
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	61,744	64,545	68,827	78,665	74,115
	신입사원초임	22,059	22,059	22,793	23,033	23,676

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	-	-	-
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한국법무보호복지공단 (Korea Rehabilitation Agency)

1. 기관개요

주무부처	법무부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울특별시 양천구 목동남로 93 (02-6346-0916 / www.koreha.or.kr) * 지방이전지역 : 경북 김천 (‘16년 상반기 예정)			기관장 (임 기)	구본민 (2015.05.11~2018.05.10)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪보호관찰 등에 관한 법률 제71조			설립연도	1995.06월
설립목적	▪형사처분이나 보호처분을 받은 갱생보호대상자에 대한 갱생보호의 실시
주요 연혁	▪’42.03월 조선사법보호사업령 / 재단법인 사법보호회 설립 ▪’61.09월 갱생보호법 제정 / 갱생보호회 설립 ▪’95.01월 보호관찰등에 관한 법률 개정 / 갱생보호법과 보호관찰법 통합 ▪’95.06월 한국갱생보호공단 설립 : 갱생보호회 승계 ▪’09.03월 한국법무보호복지공단으로 명칭변경 : 한국갱생보호공단 승계
주요기능 및 역할	▪형사처분이나 보호처분을 받은 갱생보호대상자에 대한 갱생보호의 실시 ▪갱생보호제도의 조사, 연구 및 보급, 홍보 ▪다각적인 범죄예방활동 전개

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	10	10	10	9	9
직원	정원(b)	124	124	155	165	175
	현원(c)	127	123	154	164	174
임직원 총정원(a+b)		125	125	156	166	176
임직원 총 계(a+c)		128	124	155	165	175
무기계약직	정원	0	0	0	63	95
	현원	10	21	28	63	74
비정규직	기간제	11	51	63	24	19
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	0	0	0
여성현원		11	55	69	81	96

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		13	12	37	16	26
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	1	2	18	7	10
	장애인	1	0	0	0	0
	이공계 전공자	0	2	3	0	4
	비수도권 지역인재	11	7	19	7	14
	이전지역 지역인재	0	0	0	2	3
	고졸인력	0	0	1	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		1처 3부
지 사	국 내	14지부 2센터 7지소
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		3,585	1,720	1,188	9,023	6,193
		비유동		39,436	42,351	45,157	46,905	67,575
		자산총계		43,021	44,071	46,345	55,928	73,768
	부 채	유 동		2,202	6,312	245	118	464
		비유동		2,938	172	7,185	6,741	6,526
		부채총계		5,140	6,484	7,430	6,859	6,990
	자 본	자본금		37,881	37,555	38,915	49,069	66,778
		이외 계정과목		0	32	0	0	0
		자본총계		37,881	37,587	38,915	49,069	66,778
손익현황 기관 결산서상 매출액, 영업이익 등의 항목이 존재하지 않으므로 총수익, 총비용 항목으로 대체하여 손익현황 기재	총수익			12,072	16,932	17,657	26,132	36,509
	총비용			13,333	16,900	16,022	16,139	18,800
	당기순이익			-1,261	32	1,635	9,993	17,709
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	7,795	10,846	11,858	16,197
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	2,219	1,135	1,418	1,030
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	51	68	6	5
			소 계		10,065	12,049	13,282	17,232
		기타사업수입			1,005	1,352	1,654	959
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			2,206	1,368	772	461
		기타			0	0	0	0
		수입합계			13,276	14,769	15,708	18,652
	지출	인건비			5,870	6,949	7,859	8,353
		경상운영비			458	536	577	627
		사업비			6,948	7,284	7,260	8,134
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			0	0	0	0
		지출합계			13,276	14,769	15,696	17,114

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	77,299	88,682	116,578	115,792	112,376
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	38,667	44,268	43,413	45,645	45,039
	신입사원초임	20,355	23,622	24,463	25,710	26,274

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

국방부

07

전쟁기념사업회 (The War Memorial Of Korea)

1. 기관개요

주무부처	국방부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울시 용산구 이태원로29(용산동 1가) (02-709-3105 / www.warmemo.or.kr)			기관장 (임 기)	이영계 (2014.07.24~2017.07.23)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪전쟁기념사업회법			설립연도	1989.01월
설립목적	▪전쟁에 관한 자료를 수집ㆍ보존하고, 전쟁의 교훈을 통하여 전쟁예방과 조국의 평화적 통일을 이룩하는 데에 이바지함
주요 연혁	▪`88.09월 전쟁기념관사업 추진위원회 발족 ▪`89.01월 전쟁기념사업회 창립 ▪`90.09월 전쟁기념관 기공식 ▪`94.06월 전쟁기념관 개관
주요기능 및 역할	▪전쟁기념관 및 기념탑의 건립ㆍ운영 ▪기념관 자료의 수집ㆍ보존ㆍ관리ㆍ전시 및 조사ㆍ연구 ▪기념관 자료 및 기념사업에 관한 홍보ㆍ교육과 이에 관한 각종 간행물의 제작ㆍ배포 ▪전쟁에 관한 학예활동 ▪전쟁사 연구 ▪기타 딸린 사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	9	9	9	9	9
직원	정원(b)	67	67	67	70	74
	현원(c)	68	67	67	70	73
임직원 총정원(a+b)		68	68	68	71	75
임직원 총 계(a+c)		69	68	68	71	74
무기계약직	정원	16	16	16	16	16
	현원	10	11	11	11	13
비정규직	기간제	51	49	47	49	48
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		72	72	72	72	74
여성현원		17	17	18	16	17

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		6	1	3	4	8
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	0	0	0	0	3
	장애인	0	0	0	1	0
	이공계 전공자	2	0	0	0	1
	비수도권 지역인재	2	0	0	2	2
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		1실 5부
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

		이사회 (비상임)					회 장								감사 (비상임)
															감사실
							사무총장
기획부				교육홍보부			학예부					고객지원부						관리부

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		2,576	3,609	3,921	5,631	6,232
		비유동		7,799	7,176	6,322	2,585	2,878
		자산총계		10,375	10,785	10,243	8,216	9,110
	부 채	유 동		1,163	1,082	1,464	1,118	1,432
		비유동		2,725	3,138	3,108	3,490	3,836
		부채총계		3,888	4,220	4,572	4,608	5,268
	자 본	자본금		28,861	28,861	28,861	28,861	28,861
		이외 계정과목		-22,374	-22,296	-23,190	-25,253	-25,019
		자본총계		6,487	6,565	5,671	3,608	3,842
손익현황	매출			11,567	12,210	11,613	13,706	11,162
	영업이익			-6,442	-6,404	-7,537	-4,926	-6,134
	당기순이익			-292	78	-894	-2,063	234
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	11,730	10,637	11,296	11,317
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		11,730	10,637	11,296	11,317
		기타사업수입			4,946	5,248	6,402	5,153
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금				0	0	0
		기타			0	0	0	0
		수입합계			16,676	15,885	17,698	16,470
	지출	인건비			3,862	4,145	4,319	4,506
		경상운영비			1,875	1,912	2,087	2,158
		사업비			10,441	9,105	9,769	8,932
		차입상환금			0	0	0
		기타			498	723	1,523	874
		지출합계			16,676	15,885	17,698	16,470

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	82,604	95,927	96,005	102,153	94,597
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	44,334	53,447	53,314	54,627	52210
	신입사원초임	17,204	20,931	20,405	22,788	23,077

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한국국방연구원 (Korea Institute for Defense Analyses)

1. 기관개요

주무부처	국방부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울시 동대문구 회기로 37 (02-967-4711 / www.kida.re.kr)			기관장 (임 기)	한홍전 (2014.5.16~2017.5.15)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪한국국방연구원법			설립연도	1987.03월
설립목적	▪군사전략․군사력 건설 및 자원관리 등 국방정책 전반을 체계적으로 연구․분석함으로써 합리적인 국방정책의 수립에 이바지하게 함
주요 연혁	▪’79.01월 국방관리연구소 발족(국방과학연구소 부설) ▪’87.03월 한국국방연구원 설립 ▪’02.04월 7개 연구센터로 연구조직 정비, KIDA Press 신설 ▪’09.01월 8개 연구센터→4개연구센터, 지원부서 2개부 2개실,검사역 → 2개부, 3개실(감사실) ▪’11.01월 신규 연구기능 신설(전력소요분석단 및 획득사업분석단 설치)
주요기능 및 역할	▪안보환경 및 국방 기본정책에 관한 연구와 대안의 개발 ▪군사전략, 군사력 건설, 무기체계의 선정 및 획득정책에 관한 연구 ▪국방인력, 자원관리 및 국방과학기술 관리정책에 관한 연구 ▪군 내 인권침해 방지 및 군인의 인권보호 과련 정책에 관한 연구와 대안의 개발 ▪국방정보화 정책연구, 국방정보화 관련사업의 개발지원 및 기술자문 ▪국방에 필요한 관련자료의 수집, 분석 및 정보서비스의 제공 ▪국내외 연구기관, 개인에 대한 연구용역의 위탁 및 정부, 민간단체로부터의 연구용역의 수탁

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	11	11	11	11	11
직원	정원(b)	211	211	211	216	216
	현원(c)	180	190	188	202	207
임직원 총정원(a+b)		212	212	212	217	217
임직원 총 계(a+c)		181	191	189	203	208
무기계약직	정원	0	0	0	0	202
	현원	61	65	67	61	70
비정규직	기간제	87	119	133	150	150
	단시간	0	1	3	2	1
	기타	0	4	4	4	7
소속외인력		9	9	9	11	11
여성현원		20	23	26	30	31

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		13	17	7	21	18
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	1	4	3	5	3
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	5	10	5	6	11
	비수도권 지역인재	3	5	4	0	4
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		연구조직 : 4개 연구센터/1개 단(예하 16개 연구실/단/부) 지원부서 : 2부 3실
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		7,138	16,290	17,629	19,060	20,616
		비유동		21,528	22,174	25,619	26,625	25,773
		자산총계		28,666	38,464	43,248	45,685	46,389
	부 채	유 동		466	163	397	8,396	10,547
		비유동		15,758	23,927	21,401	13,435	11,725
		부채총계		16,224	24,090	21,798	21,831	22,272
	자 본	자본금		0	0	0	0	0
		이외 계정과목		12,442	14,374	21,450	23,854	24,117
		자본총계		12,442	14,374	21,450	23,854	24,117
손익현황	매출			31,312	34,247	41,848	45,120	45,629
	영업이익			1,536	3,331	4,996	3,671	2,146
	당기순이익			902	1,320	3,350	1,512	585
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	33,959	32,416	33,529	35,043
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	403	487	303	304
			간접지원	사업수입	9,227	12,314	13,371	15,415
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	90	110	84	98
			소 계		43,679	45,327	47,287	50,860
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			5,481	11,612	8,500	6,877
		수입합계			49,160	56,939	55,787	57,737
	지출	인건비			13,303	13,596	14,075	24,791
		경상운영비			4,625	7,772	4,951	4,713
		사업비			15,774	21,694	26,117	19,024
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			15,458	13,877	10,644	9,209
		지출합계			49,160	56,939	55,787	57,737

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	146,544	153,044	156,732	164,842	167,922
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	74,222	72,953	75,349	79,914	79,073
	신입사원초임	24,185	26,974	29,047	31,188	31,598

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	미흡 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	미흡 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

행정자치부

08

일제강제동원피해자지원재단 (Korean Foundation For Victims Of Forced Mobilization Under Japanese Colonialism)

1. 기관개요

주무부처	행정자치부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울특별시 종로구 종로1길 42, 이마빌딩 603호 (02-721-1800 / www.ilje.or.kr)			기관장 (임 기)	김용봉 (2014.06.02~2016.06.01)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪민법 제32조			설립연도	2014.06월
설립목적	▪일제강제동원 피해․희생자 추모사업 및 강제동원 피해와 관련한 문화․학술․조사․연구 등 피해구제로 국민통합에 기여함을 목적으로 함
주요 연혁	▪’14.06월 안전행정부 재단 설립 허가/ 재단 설립 ▪’14.06월 재단 제1차 이사회 개최 ▪’14.09월 지정기부금단체 지정(기재부) ▪’14.10월 의사록 인증 제외대상 법인 지정(법무부) ▪’15.01월 기타공공기관 지정(기재부)
주요기능 및 역할	▪일제 국외강제동원 피해자 및 유족에 대한 복지지원 ▪강제동원 피해관련 문화․학술사업 및 조사․연구 ▪강제동원 희생자에 대한 추도순례 등 위령사업 ▪강제동원 희생자에 대한 유해 발굴 봉환 사업 ▪사료관․박물관․역사관 등의 건립 및 운영관리 등

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	-	-	-	-	1
	비상임	-	-	-	-	16
직원	정원(b)	-	-	-	-	32
	현원(c)	-	-	-	-	7
임직원 총정원(a+b)		-	-	-	-	33
임직원 총 계(a+c)		-	-	-	-	8
무기계약직	정원	-	-	-	-	0
	현원	-	-	-	-	0
비정규직	기간제	-	-	-	-	1
	단시간	-	-	-	-	0
	기타	-	-	-	-	0
소속외인력		-	-	-	-	0
여성현원		-	-	-	-	1

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		-	-	-	-	7
시간선택제 인원수		-	-	-	-	0
사회 형평적 신규 채용	여성	-	-	-	-	1
	장애인	-	-	-	-	0
	이공계 전공자	-	-	-	-	1
	비수도권 지역인재	-	-	-	-	2
	이전지역 지역인재	-	-	-	-	0
	고졸인력	-	-	-	-	1

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		1처 2국 사업모금국과 연구교육국의 경우에는 조직도상에는 있지만 현재 운영 중이 아니며, 향후 인원 충원시 운영할 예정임
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

				이사회
				이사장				감사
	특별위원회							자문위원회
				사무처장
									역사관
기획홍보국			사업모금국				연구교육국			운영관리국

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				-	-	-	-	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		-	-	-	-	0
		비유동		-	-	-	-	20
		자산총계		-	-	-	-	20
	부 채	유 동		-	-	-	-	0
		비유동		-	-	-	-	0
		부채총계		-	-	-	-	0
	자 본	자본금		-	-	-	-	1
		이외 계정과목		-	-	-	-	19
		자본총계		-	-	-	-	20
손익현황	매출			-	-	-	-	544
	영업이익			-	-	-	-	19
	당기순이익			-	-	-	-	19
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	-	-	-	0
				보조금	-	-	-	1,320
				부담금	-	-	-	0
				이전수입	-	-	-	0
				부대수입	-	-	-	0
			간접지원	사업수입	-	-	-	0
				위탁수입	-	-	-	0
				독점수입	-	-	-	0
				부대수입	-	-	-	0
			소 계		-	-	-	1,320
		기타사업수입			-	-	-	0
		부대수입			-	-	-	0
		출자금			-	-	-	0
		차입금			-	-	-	0
		기타			-	-	-	0
		수입합계			-	-	-	1,320
	지출	인건비			-	-	-	118
		경상운영비			-	-	-	1,202
		사업비			-	-	-	0
		차입상환금			-	-	-	0
		기타			-	-	-	0
		지출합계			-	-	-	1,320

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장 일제강제동원피해자지원재단의 기관장은 비상임 기관장으로, 알리오 공시기준에 의거하여 임원연봉에는 기관장에게 지급되는 수당을 기재	-	-	-	-	14,000
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	-	-	-	-	36,533
	신입사원초임	-	-	-	-	-

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	-	-	-
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

민주화운동기념사업회 (Korea Democracy Foundation)

1. 기관개요

주무부처	행정자치부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울시 종로구 율곡로6 트윈트리타워 A동 6~7층 (02-3709-7500 / www.kdemo.or.kr)			기관장 (임 기)	박상증 (2014.02.14~2017.02.13)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪민주화운동기념사업회법			설립연도	2001.11월
설립목적	▪민주화운동을 기념하고 그 정신을 계승하기 위한 사업을 수행함으로써 민주주의의 발전에 이바지함
주요 연혁	▪’01.06월 민주화운동기념사업회법 국회 본회의 통과(’01.7.24 공포) ▪’01.10월 초대 이사장 박형규 임명 ▪’01.11월 법인 설립 허가, 제1기 임원 임명 ▪’06.08월 (가칭)민주화운동기념관 건립 범국민추진위원회 출범 ▪’07.05월 6․10민주항쟁 국가기념일 지정
주요기능 및 역할	▪민주화운동기념관의 건립과 운영 ▪민주화운동 역사 정리를 위한 사료의 수집, 관리, 전시, 조사, 연구 ▪민주화운동의 기념․계승을 위한 사업 및 행사 ▪민주발전을 위한 지원 사업 ▪민주주의를 증진하기 위한 민주시민교육 ▪민주주의 발전에 기여하는 국제교류협력 사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	2	2	2	2	2
	비상임	10	10	10	11	9
직원	정원(b)	40	40	40	40	40
	현원(c)	40	39	36	37	36
임직원 총정원(a+b)		42	42	42	42	42
임직원 총 계(a+c)		42	41	38	39	38
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	5	5	2	2	2
	단시간	1	1	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	0	0	0
여성현원		13	15	14	14	13

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		2	6	0	0	2
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	1	0	0	3	1
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	0	0	0	0	1
	비수도권 지역인재	1	0	0	0	0
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		4부서 1단
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

			이사회									이사장												감사
																						기념관 추진단
					기획관리실					사업본부							사료관						연구소

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		1,652	2,085	1,969	2,239	3,034
		비유동		1,503	1,361	1,209	1,205	1,459
		자산총계		3,155	3,446	3,178	3,444	4,493
	부 채	유 동		92	276	123	177	973
		비유동		745	790	856	1,026	1,108
		부채총계		837	1,066	979	1,203	2,081
	자 본	자본금		0	0	0	0	0
		이외 계정과목		2,318	2,380	2,199	2,241	2,412
		자본총계		2,318	2,380	2,199	2,241	2,412
손익현황	매출			7,047	6,206	6,266	6,402	4,891
	영업이익			-208	62	-181	42	519
	당기순이익			-208	62	-181	42	228
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	6,126	6,138	6,315	4,866
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	42	36	36	25
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		6,168	6,174	6,351	4,891
		기타사업수입			22	18	7	0
		부대수입			16	74	44	57
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			44	163	0	27
		수입합계			6,250	6,429	6,402	4,975
	지출	인건비			1,806	1,855	1,925	1,782
		경상운영비			1,872	1,927	1,946	1,911
		사업비			2,150	2,443	2,379	858
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			422	204	152	424
		지출합계			6,250	6,429	6,402	4,975

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장 민주화운동기념사업회의 기관장은 비상임 기관장으로, 알리오 공시기준에 의거하여 임원연봉에는 기관장에게 지급되는 수당을 기재	-	13,200	13,200	13,200	26,400
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	95,700	97,188	98,702	101,568	117,615
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	49,048	51,228	51,924	54,356	53,844
	신입사원초임	22,142	22,871	24,318	26,630	26,630

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	보통 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

문화체육관광부

09

한국관광공사 (Korea Tourism Organization)

1. 기관개요

주무부처	문화체육관광부			기관유형 (평가유형)	준시장형 공기업 (공기업Ⅱ)
소재지	강원도 원주시 세계로 10 (033-738-3000 / kto.visitkorea.or.kr)			기관장 (임 기)	공 석
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	324억원	▪55.2%	▪44.46% - 한국산업은행 43.59%, - 한국철도공사 0.87%		▪0.34% - 금융감독원 0.17%, - 코리안리재보험(주) 0.17%
설립근거	▪한국관광공사법			설립연도	1962.06월
설립목적	▪관광진흥, 관광자원 개발, 관광산업의 연구․개발 및 관광 관련 전문인력의 양성․훈련에 관한 사업을 수행하게 함으로써 국가경제 발전과 국민복지 증진에 이바지함
주요 연혁	▪’62.06월 국제관광공사법에 의거 창립 ▪’04.05월 관광투자유치센터 신설 ▪’05.09월 그랜드코리아레저(주) 설립 ▪’12.12월 외래관광객 1,100만명 돌파 ▪’14.12월 본사 원주 이전
주요기능 및 역할	▪국제관광진흥 ▪국민관광진흥 ▪관광자원개발 ▪관광산업의 연구․개발 ▪관광 관련 전문인력의 양성․훈련

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	5	5	5	5	5
	비상임	5	5	5	5	5
직원	정원(b)	539	539	569	581	581
	현원(c)	604	605	624	631.75	616.75
임직원 총정원(a+b)		544	544	574	586	586
임직원 총 계(a+c)		609	610	629	636.75	621.75
무기계약직	정원	0	0	0	0	83
	현원	10	8	8	11	12
비정규직	기간제	223	209	223	195	197
	단시간	0	0	0	4	2
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		57	83	180	219	214
여성현원		203	216	229	240.75	232.75

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		4	24	30	32	6
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	0	17	19	22	0
	장애인	0	0	1	0	0
	이공계 전공자	0	2	0	5	0
	비수도권 지역인재	1	2	3	8	1
	이전지역 지역인재	1	0	0	0	1
	고졸인력	0	0	2	1	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		4본부, 14실․뷰로․원, 50센터․팀
지 사	국 내	10 국내지사(강원협력, 세종충북협력, 대전충남협력, 전북협력, 광주전남협력, 대구경북협력, 동남권협력, 제주협력, 금강산, 면세사업단)
	해 외	31 해외지사 일본지역(4): 도쿄, 오사카, 후쿠오카, 나고야 중국지역(9): 홍콩, 타이베이, 베이징, 상하이, 광저우, 선양, 청뚜, 우한, 시안 미주지역(3): 로스앤젤레스, 뉴욕, 토론토 아시아중동지역(9): 싱가포르, 방콕, 두바이, 쿠알라룸푸르, 뉴델리, 하노이, 자카르타, 마닐라, 이스탄불 구주지역(6): 프랑크푸르트, 시드니, 런던, 파리, 모스크바, 블라디보스톡

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		714,763	617,980	688,246	713,160	731,951
		비유동		640,127	663,687	642,091	625,315	663,245
		자산총계		1,354,890	1,281,668	1,330,336	1,338,475	1,395,195
	부 채	유 동		344,171	319,925	276,755	246,600	258,260
		비유동		220,587	194,539	142,851	137,254	151,679
		부채총계		564,758	514,464	419,606	383,854	409,939
	자 본	자본금		32,391	32,391	32,391	32,391	32,391
		이외 계정과목		757,741	734,812	878,339	922,231	952,865
		자본총계		790,132	767,203	910,730	954,622	985,256
손익현황	매출			918,386	894,236	857,742	903,444	887,595
	영업이익			97,428	97499	108,598	147,556	100,202
	당기순이익			25,554	32,787	158,335	98,165	75,724
	(총포괄손익)			(21,038)	(30,996)	(158,742)	(99,869)	(67,140)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	131,049	136,682	151,749	165,306
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	217,219	217,602	195,271	185,190
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		348,268	354,284	347,020	350,496
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	34,000	0
		기타			196,655	107,483	140,017	159,670
		수입합계			544,923	461,767	521,037	510,166
	지출	인건비			9,912	31,040	30,939	26,806
		경상운영비			87,034	86,985	85,223	96,886
		사업비			263,335	256,925	255,628	279,359
		차입상환금			12,700	32,291	34,029	9,000
		기타			151,942	54,526	115,218	98,115
		지출합계			544,923	461,767	521,037	510,166

□ 신용등급

평가기관		2010	2011	2012	2013	2014	2015.현재
국내	한국신용평가	AAA	-	-	AAA	AAA	AAA
	나이스신용평가	-	AAA	AAA	-	-	-
	한국기업평가	-	-	-	-	AAA	AAA

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	240,578	171,519	178,981	184,691	103,903
	상임감사	118,400	107,596	127,586	131,595	83,122
	상임이사	149,760	137,696	126,309	130,233	83,122
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	63,925	66,555	67,826	68,595	64,114
	신입사원초임	23,345	28,260	29,007	30,143	30,143

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	양호(B)	보통(C)	보통(C)	미흡(D)	보통(C)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	보통(C)	보통(C)	보통(C)	-	-
고객만족도 조사결과	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	미흡 (4등급)	우수 (2등급)	우수 (2등급)	보통 (3등급)	우수 (2등급)

국민체육진흥공단 (Korea Sports Promotion Foundation)

1. 기관개요

주무부처	문화체육관광부			기관유형 (평가유형)	기금관리형 준정부기관 (기금관리형)
소재지	서울시 송파구 올림픽로 424 올림픽회관 (02-410-1114 / www.kspo.or.kr)			기관장 (임 기)	이창섭 (2014.04.04~2017.04.03)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪국민체육진흥법 제36조			설립연도	1989.04월
설립목적	▪제24회 서울올림픽대회를 기념하고 국민체육진흥을 위한 사업 수행
주요 연혁	▪’89.04월 서울올림픽기념국민체육진흥공단 설립 ▪’90.07월 한국체육산업개발(주) 설립 ▪’94.10월 경륜사업 개시 ▪’01.09월 체육진흥투표권사업 개시 ▪’02.06월 경정사업 개시
주요기능 및 역할	▪국민체육진흥기금의 조성ㆍ운용(경륜, 경정, 투표권사업 등) ▪국민체육진흥을 위한 기금지원 및 체육시설 운영 ▪전문․생활․장애인 체육진흥 및 국제경기대회 개최 지원 ▪스포츠과학 연구 및 스포츠산업 육성 ▪제24회 서울올림픽대회 기념 시설물 관리․운영

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	3	3	3	3	3
	비상임	8	7	11	9	7
직원	정원(b)	749	749	758	758	760
	현원(c)	738	738	732	728	733
임직원 총정원(a+b)		752	752	761	761	763
임직원 총 계(a+c)		741	741	735	731	736
무기계약직	정원	0	0	0	0	845
	현원	826	786	770	792	768
비정규직	기간제	180	256	264	176	182
	단시간	101	152	154	167	129
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		894	1,008	1,031	734	620
여성현원		174	182	166	175	186

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		7	29	31	13	27
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	0	10	8	6	10
	장애인	0	5	0	0	1
	이공계 전공자	0	4	9	0	6
	비수도권 지역인재	3	5	4	4	8
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	2	4	3	3

□ 조직현황 및 조직도 (’15.7월 현재)

본 사		3본부 1개발원 38실 73팀
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

※ 재무현황, 손익현황 및 수입․지출현황은 기관 고유계정과 「국가재정법」에 따라 설치된 기금과 관련된 기금계정(고유계정과 별도 결산)을 구분. 다만, 위탁관리하는 기금계정은 재무현황과 손익현황만 작성.

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		971,508	968,270	1,247,393	1,383,901	1,489,653
		비유동		371,913	382,178	447,534	453,991	411,854
		자산총계		1,343,421	1,350,448	1,694,927	1,837,892	1,901,507
	부 채	유 동		849,002	831,316	1,045,798	1,159,694	1,223,341
		비유동		112,587	121,448	99,123	97,894	107,136
		부채총계		961,589	952,764	1,144,921	1,257,588	1,330,477
	자 본	자본금		345,834	345,834	345,834	345,834	345,834
		이외 계정과목		35,998	51,850	204,172	234,470	225,196
		자본총계		381,832	397684	550,006	580,304	571,030
손익현황	매출			4,595,477	4,796,348	5,684,402	5,758,414	5,852,066
	영업이익			448,173	412,291	697,970	774,462	1,045,977
	당기순이익			40,469	15,853	50,662	31,736	12,004
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(48,240)	(30,298)	(2,346)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	11,668	32,513	35,257	40,535
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	193,545	162,143	143,598	132,790
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	1,148,341	1,506,655	1,518,924	1,667,432
				부대수입	20,076	15,445	27,633	25,724
			소 계		1,373,630	1,716,756	1,725,412	1,866,481
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			0	14,178	23,398	0
		수입합계			1,373,630	1,730,934	1,748,810	1,866,481
	지출	인건비			61,938	65,571	72,761	70,748
		경상운영비			44,740	44,369	41,866	40,065
		사업비			523,837	608,104	550,388	545,583
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			743,115	1,012,890	1,083,795	1,210,085
		지출합계			1,373,630	1,730,934	1,748,810	1,866,481

□ 기금계정

① 국민체육진흥기금 (직접관리)

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
재무현황 (국가회계기준 적용 재정상태표)	자 산			1,754,553	1,744,159	1,851,637	1,843,667	2,134,062
	부 채			2,438	5,842	3,944	4,382	2,824
	순자산			1,752,115	1,738,317	1,847,693	1,839,285	2,131,238
손익현황 (국가회계기준 적용 재정운영표)	프로그램순원가			526,647	653,620	724,918	879,953	896,099
	관리운영비			5,936	22,972	28,203	29,738	30,649
	비배분 비용			14,244	9,811	4,106	486	5,889
	비배분 수익			95,677	57,112	41,517	55,466	60,359
	재정운영순원가			451,150	629,291	715,710	854,711	872,278
	비교환수익 등			513,547	536,705	808,181	844,680	1,167,872
	재정운영결과			-62,397	92,586	-92,471	10,031	-295,594
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접 지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	37,456	41,252	50,633	52,880
				부대수입	756	892	1,100	1,388
			간접 지원	사업수입	35,025	33,264	35,649	33,132
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	534,453	526,709	738,102	843,945
				부대수입	11,502	12,117	16,805	23,020
			소 계		619,192	614,234	842,289	954,365
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			844,663	312,600	254,500	303,500
		수입합계			1,463,855	926,834	1,096,789	1,257,865
	지출	인건비			7,880	9,120	9,120	9,383
		경상운영비			11,037	12,897	13,260	14,555
		사업비			677,670	743,403	896,629	911,939
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			767,268	161,414	177,780	321,988
		지출합계			1,463,855	926,834	1,096,789	1,257,865

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	120,447	154,106	158,162	163,018	120,765
	상임감사	106,681	101,528	126,526	130,413	96,612
	상임이사	112,244	121,851	129,539	136,276	95,486
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	55,665	58,725	61,092	62,341	61,435
	신입사원초임	23,719	29,132	32,383	32,653	33,004

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	양호(B)	양호(B)	양호(B)	미흡(D)	보통(C)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	-	양호(B)	양호(B)	-	-
고객만족도 조사결과	보통 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	보통 (3등급)	우수 (2등급)	보통 (3등급)	보통 (3등급)	미흡 (4등급)

영화진흥위원회 (Korean Film Council)

1. 기관개요

주무부처	문화체육관광부			기관유형 (평가유형)	기금관리형 준정부기관 (강소형)
소재지	부산광역시 해운대구 센텀중앙로 55 경남정보대 산학캠퍼스 13, 14층 (051-720-4700 / www.kofic.or.kr)			기관장 (임 기)	김세훈 (2014.12.31~2017.12.30)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪영화 및 비디오물의 진흥에 관한 법률 제4조			설립연도	1973.04월
설립목적	▪영화의 질적 향상 도모, 한국영화 및 영화산업의 진흥
주요 연혁	▪’73.04월 영화진흥공사 창립 ▪’99.05월 영화진흥위원회 출범 “제2의 창립” ▪’06.12월 ｢영화 및 비디오물의 진흥에 관한 법률｣ 개정을 통한 영화발전기금 운용역할 부여 ▪’07.07월 영화발전기금 조성을 위한 영화상영관 입장료 부과금 모금 ▪’13.10월 부산이전 (센텀시티 경남정보대 산학캠퍼스 내 임시 임차청사)
주요기능 및 역할	▪영화진흥기본계획 등의 수립․변경에 관한 의견제시 ▪영화발전기금의 관리․운영 ▪한국영화진흥 및 영화산업 육성을 위한 조사․연구․교육․연수 ▪영화의 유통배급 지원 ▪한국영화의 해외진출 및 국제교류 ▪예술영화, 애니메이션영화, 소형영화 및 단편영화의 진흥 ▪영화상영관입장권통합전산망의 운영

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	8	9	9	8	9
직원	정원(b)	98	98	98	98	98
	현원(c)	94	96	95	94	96
임직원 총정원(a+b)		99	99	99	99	99
임직원 총 계(a+c)		95	97	96	95	97
무기계약직	정원	0	0	0	10	10
	현원	1	1	2	2	2
비정규직	기간제	22	22	17	15	15
	단시간	0	2	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		65	85	89	66	56
여성현원		14	15	18	19	21

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		4	4	3	10	3
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	1	1	3	6	1
	장애인	0	0	1	3	0
	이공계 전공자	0	1	0	0	1
	비수도권 지역인재	1	0	1	3	1
	이전지역 지역인재	0	0	0	1	1
	고졸인력	0	0	1	1	1

□ 조직현황 및 조직도 (’15.7월 현재)

본 사		1국 5본부 1원 19팀
지 사	국 내	-
	해 외	2사무소(미국사무소, 중국사무소)

◖조 직 도◗

							영화진흥위원회
			감사(비상임)				위원장
			감사팀
							사무국장
			심사지원팀										한국영화아카데미
	경영지원본부				미래전략본부			산업진흥본부				기술지원본부			기반조성본부
	경영지원팀				신사업개발팀			창작지원팀				기술지원팀			공정환경조성센터
	인사팀				산업정책연구팀			유통지원팀				표준개발팀			다양성진흥팀
	재무팀				기술융합연구팀			국제사업팀				종합촬영소			영상미디어센터
					홍보협력팀
					정보화사업팀			미국사무소 중국사무소

3. 경영현황

※ 재무현황, 손익현황 및 수입․지출현황은 기관 고유계정과 「국가재정법」에 따라 설치된 기금과 관련된 기금계정(고유계정과 별도 결산)을 구분. 다만, 위탁관리하는 기금계정은 재무현황과 손익현황만 작성.

□ 기금계정

① 영화발전기금 (직접관리)

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
재무현황 (국가회계기준 적용 재정상태표)	자 산			427,663	551,179	599,270	608,989	628,559
	부 채			3,432	14,806	21,259	6,474	9,064
	순자산			424,231	536,373	578,011	602,515	619,495
손익현황 (국가회계기준 적용 재정상태표)	프로그램순원가			30,211	37,375	47,858	48,829	47,978
	관리운영비			2,888	3,262	3,389	3,162	2,614
	비배분 비용			952	3,459	747	950	1,910
	비배분 수익			17,365	16,622	9,687	20,916	13,312
	재정운영순원가			16,686	27,474	42,307	32,025	39,190
	비교환수익 등			33,777	76,135	82,417	75,190	48,317
	재정운영결과			-17,091	-48,661	-40,110	-43,165	-9,127
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접 지원	출연금	40,000	40,000	30,000	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	33,096	39,355	48,078	47,464
				이전수입	0	0	30,000	20,000
				부대수입	0	0	0	0
			간접 지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		73,096	79,355	108,078	67,464
		기타사업수입			32,163	15,563	18,189	20,831
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			195,509	174,816	177,930	233,837
		기타			0	5,787	2,480	0
		수입합계			300,768	275,521	306,677	322,132
	지출	인건비			6,718	6,882	7,288	7,316
		경상운영비			1,975	1,995	1,998	2,026
		사업비			84,580	92,667	76,595	50,041
		차입상환금			207,495	173,977	220,796	232,749
		기타			0	0	0	30,000
		지출합계			300,768	275,521	306,677	322,132

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	95,942	96,829	99,316	137,940	138,973
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	58,009	60,155	62,360	63,483	66,785
	신입사원초임	20,580	20,580	30,156	30,636	30,876

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	미흡(D)	미흡(D)	양호(B)	양호(B)	양호(B)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	-	보통(C)	양호(B)	-	-
고객만족도 조사결과	미흡 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	매우미흡 (5등급)	우수 (2등급)	우수 (2등급)	우수 (2등급)	보통 (3등급)

한국문화예술위원회 (Arts Council Korea)

1. 기관개요

주무부처	문화체육관광부			기관유형 (평가유형)	기금관리형 준정부기관 (강소형)
소재지	전라남도 나주시 빛가람로 640 (061-900-2200 / www.arko.or.kr)			기관장 (임 기)	박명진 (2015.06.09~2018.06.08)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪문화예술진흥법 제20조			설립연도	1973.10월
설립목적	▪훌륭한 예술이 모두의 삶을 변화시키는 힘을 가지고 있다는 믿음으로 문화예술진흥을 위한 사업과 활동을 지원함으로써 모든 이가 창조의 기쁨을 공유하고 가치 있는 삶을 누리게 함
주요 연혁	▪’72.08월 문화예술진흥법 제정 ▪’73.10월 한국문화예술진흥원 개원 ▪’05.08월 한국문화예술위원회 법인설립 ▪’14.04월 광주․전남혁신도시로 지방이전 ▪’15.06월 제5대 박명진 위원장 취임
주요기능 및 역할	▪문화예술의 창작과 보급․지원 ▪민족전통문화의 보존계승 및 발전 ▪남북 및 국제 문화예술 교류지원 ▪문화예술인 후생복지증진을 위한 사업 ▪지방문화예술진흥기금으로의 출연 ▪장애인 등 소외계층의 문화예술 창작과 보급 ▪공공미술 진흥을 위한 사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	2	2	2	2	2
	비상임	11	13	12	10	10
직원	정원(b)	89	89	92	96	141
	현원(c)	87	88	91	96	136
임직원 총정원(a+b)		91	91	94	98	143
임직원 총 계(a+c)		89	90	93	98	138
무기계약직	정원	0	0	0	0	40
	현원	0	0	0	0	25
비정규직	기간제	16	26	13	16	23
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		20	36	40	51	130
여성현원		26	27	31	39	54

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		6	8	16	12	3
시간선택제 인원수		0	0	0.875	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	3	4	7	9	2
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	0	1	1	0	0
	비수도권 지역인재	0	0	0	1	0
	이전지역 지역인재	0	0	0	1	0
	고졸인력	0	1	1	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		1처 1센터 5본부 17부
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

																															위원장
감사
																				사무처																									공연예술센터
감사부
경영전략본부											예술진흥본부												문화나눔본부														예술자료원								운영총괄본부
기획예산부			정책평가부					경영인사부			창작지원부			국제교류부			미술관			예술인력개발원			지역문화부					문화복지부			문화누리부			문화예술후원센터			연구수집부					자료서비스부			문화사업부			공연운영부				무대예술부

3. 경영현황

※ 재무현황, 손익현황 및 수입․지출현황은 기관 고유계정과 「국가재정법」에 따라 설치된 기금과 관련된 기금계정(고유계정과 별도 결산)을 구분. 다만, 위탁관리하는 기금계정은 재무현황과 손익현황만 작성.

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		1,900	1,362	801	877	3,712
		비유동		3,118	3,215	2,186	3,156	2,012
		자산총계		5,018	4,577	2,987	4,033	5,724
	부 채	유 동		1,407	897	282	335	3,871
		비유동		1,715	1,785	458	512	423
		부채총계		3,122	2,682	740	847	4,294
	자 본	자본금		2,448	2,472	2,472	2,472	2
		이외 계정과목		-552	-577	-225	714	1,428
		자본총계		1,896	1,895	2,247	3,186	1,430
손익현황	매출			8,576	9,812	10,074	12,402	43,143
	영업이익			-563	49	-249	1,121	-1,623
	당기순이익			-552	-25	-317	939	-1,607
	(총포괄손익)			( - )	( - )	( - )	( - )	(-1,627)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	6,885	8,638	10,848	16,957
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	25,181
				부대수입	1	8	9	2
			간접지원	사업수입	1,009	1,542	1,629	1,637
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		7,895	10,188	12,486	43,777
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			1,238	505	27	482
		수입합계			9,133	10,693	12,513	44,259
	지출	인건비			2,443	3,018	3,128	2,785
		경상운영비			2,693	4,068	5,153	4,884
		사업비			3,404	3,438	3,194	35,889
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			593	169	1,038	701
		지출합계			9,133	10,693	12,513	44,259

□ 기금계정

① 문화예술진흥기금 (직접관리)

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
재무현황 (국가회계기준 적용 재정상태표)	자 산			435,804	763,973	734,936	723,329	628,419
	부 채			52,682	52,784	60,518	68,413	65,854
	순자산			383,122	711,189	674,418	654,916	562,565
손익현황 (국가회계기준 적용 재정운영표)	프로그램순원가			95,770	114,920	124,909	127,808	189,171
	관리운영비			4,081	4,999	4,299	3,838	4,926
	비배분 비용			46,577	49,783	43,001	21,878	27,890
	비배분 수익			40,985	62,152	63,511	56,122	49,038
	재정운영순원가			105,443	107,550	108,698	97,402	172,949
	비교환수익 등			61,461	63,184	72,583	77,575	82,930
	재정운영결과			43,982	44,366	36,115	19,827	90,019
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접 지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	48,000	57,400	58,121	61,300
				부대수입	0	0	0	0
			간접 지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	517	662	797	0
			소 계		48,517	58,062	58,918	61,300
		기타사업수입			60,030	58,648	79,249	58,218
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			138,105	122,693	130,435	240,652
		수입합계			246,652	239,403	268,602	360,170
	지출	인건비			6,004	6,843	6,629	6,636
		경상운영비			3,882	11,274	8,945	8,441
		사업비			108,959	117,781	120,009	181,667
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			127,807	103,505	133,019	163,426
		지출합계			246,652	239,403	268,602	360,170

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	91,686	119,772	101,267	133,496	143,548
	상임감사	72,402	81,601	81,013	105,699	84,830
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	51,541	55,621	58,830	58.091	55,194
	신입사원초임	24,801	27,710	31,160	32,120	32,120

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	보통(C)	보통(C)	양호(B)	양호(B)	보통(C)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	보통(C)	보통(C)	양호(B)	-	-
고객만족도 조사결과	미흡 (기획재정부 주관)	미흡 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	매우미흡 (5등급)	보통 (3등급)	보통 (3등급)	미흡 (4등급)	우수 (2등급)

한국언론진흥재단 (Korea Press Foundation)

1. 기관개요

주무부처	문화체육관광부			기관유형 (평가유형)	기금관리형 준정부기관 (강소형)
소재지	서울 중구 세종대로 124 (02-2001-7114 / www.kpf.or.kr)			기관장 (임 기)	김병호 (2013.12.26~2016.12.25)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	기본재산	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪신문 등의 진흥에 관한 법률 제29조			설립연도	2010.02월
설립목적	▪신문 및 인터넷신문의 건전한 발전과 읽기문화 확산 및 신문 산업의 진흥
주요 연혁	▪’99.01월 한국프레스센터(1984), 한국언론연구원(1981), 한국언론인금고(1974) 3기관 통합 한국언론재단 설립 ▪’05.10월 신문발전위원회 설립 ▪’05.11월 신문유통원 설립 ▪’09.12월 한국언론재단(1999), 신문발전위원회(2005), 신문유통원(2006) 3기관 해산 ▪’10.02월 한국언론진흥재단 출법
주요기능 및 역할	▪언론산업 진흥에 필요한 사업 ▪신문의 발행․유통 등의 발전을 위한 사업 ▪한국 언론매체의 해외진출 및 국제교류 지원 ▪언론진흥기금의 조성과 관리․운용 ▪언론산업 진흥 등을 위한 조사․연구․교육․연수 ▪문화체육관광부장관이 위탁하는 사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	4	4	4	4	4
	비상임	6	6	6	6	6
직원	정원(b)	135	135	141	141	141
	현원(c)	125	131	131	136	139
임직원 총정원(a+b)		139	139	145	145	145
임직원 총 계(a+c)		129	135	135	140	143
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	58	11	8	5	14
	단시간	0	0	1	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		20	18	19	24	24
여성현원		39	43	43	47	49

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		8	8	6	9	8
시간선택제 인원수		0	0	0	0	2
사회 형평적 신규 채용	여성	5	4	2	5	4
	장애인	0	0	0	1	0
	이공계 전공자	0	1	0	0	0
	비수도권 지역인재	1	1	0	1	1.5
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	1	1	1	1

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2실 2국 1센터 1검사역 19팀
지 사	국 내	4지사(대전, 부산, 광주, 대구)
	해 외	-

◖조 직 도◗

																											이사장															재단이사회
													비상임감사 (검사역)																													기금관리위원회
								경영본부장																				사업본부장															영업본부장													신문유통원장
			경영기획실											연구센터									미디어진흥실											지역관리실									광고국													뉴스유통사업국
	기획예산팀			경영지원팀				재무회계팀			대외협력팀			연구팀				조사분석팀			언론지원팀			언론인연수팀				미디어교육팀			읽기문화팀			지역신문팀				전국지사(4)			광고기획팀			매체1팀				매체2팀			매체협력팀			유통지원팀			뉴스저작권팀				디지털3․0팀			신사업개발팀

3. 경영현황

※ 재무현황, 손익현황 및 수입․지출현황은 기관 고유계정과 「국가재정법」에 따라 설치된 기금과 관련된 기금계정(고유계정과 별도 결산)을 구분. 다만, 위탁관리하는 기금계정은 재무현황과 손익현황만 작성.

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		136,265	154,907	151,966	141,133	154,306
		비유동		50,322	43,835	23,925	21,781	28,093
		자산총계		186,587	198,742	175,891	162,914	182,399
	부 채	유 동		71,834	82,773	76,881	70,401	75,071
		비유동		1,114	504	1,315	1,442	891
		부채총계		72,948	83,277	78,196	71,843	75,962
	자 본	자본금		18,637	19,965	20,683	21,497	22,344
		이외 계정과목		95,002	95,500	77,012	69,574	84,093
		자본총계		113,639	115,465	97,695	91,071	106,437
손익현황	매출			44,202	41,757	46,931	46,898	47,302
	영업이익			2,729	2,343	11,933	-6,417	16,075
	당기순이익			3,163	1,826	12,156	-6,634	15,133
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(11,758)	(-6,624)	(15,365)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	422	374	378	313
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	4,589	4,704	4,627	4,718
				위탁수입	36,746	41,854	41,894	42,271
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	2,434	3,232	2,957	2,521
			소 계		44,191	50,164	49,856	49,823
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			215	184	76	50
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			0	0	6,634	0
		수입합계			44,406	50,348	56,566	49,873
	지출	인건비			11,536	12,898	12,662	12,654
		경상운영비			2,727	2,448	2,433	1,885
		사업비			25,151	20,321	38,221	16,688
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			4,992	14,681	3,250	18,646
		지출합계			44,406	50,348	56,566	49,873

□ 기금계정

① 언론진흥기금 (직접관리)

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
재무현황 (국가회계기준 적용 재정상태표)	자 산			54,364	54,246	52,364	56,261	40,156
	부 채			20	0	4	2	3
	순자산			54,344	54,246	52,360	56,259	40,153
손익현황 (국가회계기준 적용 재정운영표)	프로그램순원가			17,780	18,151	16,996	19,636	20,683
	관리운영비			128	178	301	314	209
	비배분 비용			2	1	199	5	0
	비배분 수익			1,901	1,685	1,061	1,631	1,419
	재정운영순원가			16,009	16,645	16,435	18,324	19,473
	비교환수익 등			21,260	17,760	13,159	22,959	3,159
	재정운영결과			-5,251	-1,115	3,276	-4,635	16,314
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접 지원	출연금	5,000	10,000	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접 지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		5,000	10,000	0	0
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			2,161	1,110	1,683	1,330
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			58,495	49,173	63,151	49,924
		수입합계			65,656	60,283	64,834	51,254
	지출	인건비			0	0	0	0
		경상운영비			496	352	361	258
		사업비			23,380	22,007	22,309	21,875
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			41,780	37,924	42,164	29,121
		지출합계			65,656	60,283	64,834	51,254

② 지역신문발전기금 (위탁관리)

(단위 : 백만원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
재무현황 (국가회계기준 적용 재정상태표)	자 산	-	28,030	18,532	8,249	3,174
	부 채	-	0	4	4	4
	순자산	-	28,030	18,528	8,245	3,170
손익현황 (국가회계기준 적용 재정운영표)	프로그램순원가	-	10,643	9,980	10,229	9,897
	관리운영비	-	581	585	600	599
	비배분 비용	-	1	191	0	0
	비배분 수익	-	1,296	637	546	421
	재정운영순원가	-	9,929	10,119	10,283	10,075
	비교환수익 등	-	4,000	0	0	5,000
	재정운영결과	-	5,929	10,119	10,283	5,075

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	105,871	148,694	156,447	160,144	147,368
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	96,477	122,846	143,555	148,389	117,894
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	64,982	67,927	70,759	72,401	72,756
	신입사원초임	26,244	31,311	32,429	32,439	32,230

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	보통(C)	양호(B)	양호(B)	보통(C)	양호(B)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	양호(B)	우수(A)	우수(A)	-	-
고객만족도 조사결과	미흡 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	매우미흡 (5등급)	우수 (2등급)	보통 (3등급)	우수 (2등급)	우수 (2등급)

국제방송교류재단 (Korea International Broadcasting Foundation)

1. 기관개요

주무부처	문화체육관광부			기관유형 (평가유형)	위탁집행형 준정부기관 (강소형)
소재지	서울특별시 서초구 남부순환로 2351 (02-3475-5000 / www.arirang.co.kr)			기관장 (임 기)	방석호 (2014.12.10~2017.12.09)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪민법 제32조			설립연도	1996.04월
설립목적	▪방송의 국제교류협력 사업을 통해 한국에 대한 국제사회의 올바른 이해와 국제적 우호 친선의 증진을 도모하는 한편, 방송영상물의 질적 향상을 위한 사업을 수행․지원함으로써 방송․영상․광고산업의 진흥 및 문화 예술의 선양에 이바지
주요 연혁	▪'96.04월 국제방송교류재단 설립 ▪'97.02월 아리랑TV 국내방송 개국 ▪'99.08월 아리랑TV 해외방송 개국(아태 지역) ▪'00.09월 세계 위성방송 개시(유럽 및 미주 전역으로 확대) ▪’12.09월 1억 해외 수신가구 달성
주요기능 및 역할	▪국가 이미지 제고 및 국제 사회의 이해 증진을 위한 해외 위성방송 사업 ▪주한외국인의 한국이해증진 및 내국인의 세계화 의식 제고를 위한 방송사업 ▪해외매체를 통한 우리 방송물의 방송 지원 사업 ▪해외방송사와의 국제교류협력 사업 ▪정부 및 공공기관 해외광고 대행사업 등 광고사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	10	10	10	10	10
직원	정원(b)	146	146	146	146	146
	현원(c)	139	146	144	142	142.5
임직원 총정원(a+b)		147	147	147	147	147
임직원 총 계(a+c)		140	147	145	143	143.5
무기계약직	정원	0	0	0	0	66
	현원	68	53	65	66	58
비정규직	기간제	5	4	5	11	16
	단시간	0	0	0	1	1
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		84	84	84	83	80
여성현원		23	26	29	29	27.5

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		0	27	4	0	7
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	0	11	3	0	3
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	0	7	0	0	0
	비수도권 지역인재	0	3	0	0	0
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	1	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2본부 1센터 12팀
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		28,947	25,773	23,752	28,803	23,400
		비유동		53,979	51,312	47,880	36,177	35,297
		자산총계		82,926	77,085	71,632	64,980	58,697
	부 채	유 동		3,882	3,787	4,899	2,589	2,674
		비유동		0	0	45	2,011	2,358
		부채총계		3,882	3,787	4,944	4,600	5,032
	자 본	자본금		85,484	79,584	72,684	68,984	64,484
		이외 계정과목		-6,440	-6,286	-5,996	-8,604	-10819
		자본총계		79,044	73,298	66,688	60,380	53,665
손익현황	매출			45,829	48,625	44,514	44,223	43,283
	영업이익			-5,576	-5,995	-6,913	-6,636	-5,897
	당기순이익			-5,637	-5,746	-6,651	-6,382	-5,710
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(-7,438)	(-6,307)	(-6,715)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	29,203	32,069	32,339	31,336
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	5,341	2,511	2,311	2,371
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		34,544	34,580	34,650	33,707
		기타사업수입			13,630	12,780	10,143	10,325
		부대수입			2,191	1,872	1,329	902
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			5,745	7,148	6,399	5,499
		수입합계			56,110	56,380	52,521	50,433
	지출	인건비			9,467	10,021	9,990	11,708
		경상운영비			4,965	5,121	5,229	5,202
		사업비			40,188	36,748	35,812	32,033
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			1,490	4,490	1,490	1,490
		지출합계			56,110	56,380	52,521	50,433

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	146,257	152,028	158,162	120,765	149,749
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	52,676	55,561	57,774	57,972	59,756
	신입사원초임	22,430	22,430	24,870	25,566	26,333

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	양호(B)	양호(B)	미흡(D)	보통(C)	보통(C)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	양호(B)	-	보통(C)	-	-
고객만족도 조사결과	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	보통 (3등급)	우수 (2등급)	보통 (3등급)	보통 (3등급)	미흡 (4등급)

한국콘텐츠진흥원 (Korea Creative Content Agency)

1. 기관개요

주무부처	문화체육관광부			기관유형 (평가유형)	위탁집행형 준정부기관 (강소형)
소재지	전라남도 나주시 교육길 35 (1566-1114 / www.kocca.kr)			기관장 (임 기)	송성각 (2014.12.23~2017.12.22)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪문화산업진흥기본법 제31조			설립연도	2009.05월
설립목적	▪콘텐츠산업 육성을 통해 국가경쟁력을 도모하고, 콘텐츠산업의 발전에 필요한 지원체계를 마련함으로써 국가경제에 기여함
주요 연혁	▪’09.05월 한국콘텐츠진흥원 설립 ▪’09.06월 글로벌게임허브센터 개소 ▪’13.09월 빛마루(방송지원센터) 개관(일산) ▪’14.05월 콘텐츠코리아 랩 제1센터 개소(혜화) ▪’14.06월 전라남도 나주 빛가람 혁신도시 기관이전
주요기능 및 역할	▪문화산업진흥을 위한 정책 및 제도의 연구․조사․기획 ▪문화산업 관련 전문인력 양성 지원 및 재교육 지원 ▪문화산업진흥에 필요한 기술개발기획, 개발기술 관리 및 표준화 ▪공공문화콘텐츠의 보존․유통․이용촉진 ▪방송영상물의 방송매체별 다단계 유통․활용․수출 지원 ▪게임 역기능 해소 및 건전한 게임문화 조성 ▪그 밖에 진흥원의 설립목적을 달성하는데 필요한 사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	3	3	3	3	3
	비상임	9	13	12	8	7
직원	정원(b)	185	188	191	195	183
	현원(c)	181	187	188.75	191	171
임직원 총정원(a+b)		188	191	194	198	186
임직원 총 계(a+c)		184	190	191.75	194	174
무기계약직	정원	0	0	0	0	37
	현원	4	10	10	12	16
비정규직	기간제	17	11	20	20	23.5
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		20	36	54	57	69
여성현원		50	53	52.75	60	53.5

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		0	16	13	12	20.5
시간선택제 인원수		0	0	0	0	1
사회 형평적 신규 채용	여성	0	5	6	6	8.5
	장애인	0	2	0	1	1
	이공계 전공자	0	5	1	0	1
	비수도권 지역인재	0	6	1	2	5.5
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0.5
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		7실/본부, 3단, 1국, 30팀
지 사	국 내	5개 지점 (상암, 역삼, 일산, 판교, 혜화)
	해 외	4개 사무소 (미국, 영국, 일본, 중국)

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		91,757	159,560	129,527	137,903	111,538
		비유동		82,148	51,166	48,232	59,852	80,253
		자산총계		173,905	210,726	177,759	197,754	191,791
	부 채	유 동		39,822	78,520	47,336	70,323	62,231
		비유동		18,374	9,176	8,735	8,302	10,153
		부채총계		58,196	87,696	56,071	78,625	72,385
	자 본	자본금		112,730	106,365	106,348	106,359	106,359
		이외 계정과목		2,979	16,666	15,339	12,771	13,048
		자본총계		115,709	123,031	121,687	119,130	119,407
손익현황	매출			117,106	160,367	189,549	201,044	170,195
	영업이익			-2,861	-3,052	-384	-4,036	-3,653
	당기순이익			3,192	7,689	578	-2,777	344
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(554)	(-2,568)	(277)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	63,892	51,910
				보조금	208,842	266,190	226,440	152,191
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	7,769	8,103	6,258	4,817
			간접지원	사업수입	2,864	292	477	296
				위탁수입	49	139	253	142
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		219,524	274,724	297,320	209,356
		기타사업수입			92,704	80,313	83,123	83,955
		부대수입			1,186	2,332	2,092	1,395
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			0	0	0	0
		수입합계			313,414	357,369	382,535	294,706
	지출	인건비			11,975	11,949	12,901	13,799
		경상운영비			4,638	5,542	4,951	5,319
		사업비			200,365	237,346	252,036	192,991
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			96,436	102,532	112,647	82,597
		지출합계			313,414	357,369	382,535	294,706

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	135,180	152,028	171,759	155,067	149,748
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	110,833	136,829	145,258	128,564	120,867
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	57,595	60,270	60,450	60,945	60,075
	신입사원초임	24,667	30,003	30,003	29,953	29,840

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	우수(A)	우수(A)	보통(C)	보통(C)	양호(B)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	보통(C)	양호(B)	양호(B)	-	-
고객만족도 조사결과	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	미흡 (4등급)	미흡 (4등급)	미흡 (4등급)	미흡 (4등급)	보통 (3등급)

(재)예술경영지원센터 (Korea Arts Management Service)

1. 기관개요

주무부처	문화체육관광부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울시 종로구 대학로57길(연건동) 홍익대학교 대학로캠퍼스 교육동 12층 (02-708-2244 / www.gokams.or.kr)			기관장 (임 기)	김선영 (2015.03.18~2018.03.17)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪민법 제32조			설립연도	2006.01월
설립목적	▪예술유통의 활성화와 예술기관의 경쟁력 강화를 종합적이고 체계적으로 지원함으로써, 예술현장의 자생력 제고에 기여함
주요 연혁	▪’06.01월 재단법인 예술경영지원센터 설립 ▪’11.01월 기타공공기관 지정(~현재) ▪’14.05월 국제문화교류 지원 전담기관 지정(문화체육관광부)
주요기능 및 역할	▪예술 유통구조의 체계화 및 활성화 지원 ▪문화예술기관․단체 운영 및 경영 관련 컨설팅 ▪문화예술 경영 인력 양성 및 지원 ▪문화예술분야 국제교류 및 해외진출 지원 ▪국제문화교류 총괄 지원 ▪국내외 문화예술정보의 구축․관리․활용 ▪서울아트마켓 개최 및 운영, 문화예술분야 조사․통계․연구

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	12	12	12	12	12
직원	정원(b)	24	24	24	24	34
	현원(c)	21	21	16	16	30
임직원 총정원(a+b)		25	25	25	25	35
임직원 총 계(a+c)		22	22	17	17	31
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	2
비정규직	기간제	24	21	29	34	35
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	0	0	0
여성현원		17	17	12	12	23

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		3	3	5	3	17
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	3	3	3	3	14
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	0	0	0	0	0
	비수도권 지역인재	1	0	0	0	3
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	1

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2본부 10팀 1사무국
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				-	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		-	1,176	895	1,637	3,039
		비유동		-	6	6	50	74
		자산총계		-	1,182	901	1,687	3,113
	부 채	유 동		-	952	738	1,421	2,731
		비유동		-	272	169	259	366
		부채총계		-	1,224	907	1,680	3,097
	자 본	자본금		-	1	1	1	1
		이외 계정과목		-	-43	-7	5	15
		자본총계		-	-42	-6	6	16
손익현황	매출			-	6,643	6,066	6,479	10,407
	영업이익			-	-53	24	6	7
	당기순이익			-	-27	35	13	10
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	7,254	6,571	7,818	12,911
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	18	25	2	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		7,272	6,596	7,820	12,911
		기타사업수입			566	610	602	664
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			290	403	400	373
		수입합계			8,128	7,609	8,822	13,948
	지출	인건비			668	586	559	821
		경상운영비			251	228	228	387
		사업비			7,209	6,795	8,035	12,740
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			0	0	0	0
		지출합계			8,128	7,609	8,822	13,948

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	70,445	72,000	72,000	73,980	73,980
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	30,582	32,210	30,579	32,075	30,961
	신입사원초임	19,206	19,206	19,206	19,206	19,206

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	미흡 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

(재)정동극장 (Jeongdong Theater)

1. 기관개요

주무부처	문화체육관광부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울 중구 정동길 43 (02-751-1500 / www.jeongdong.or.kr)			기관장 (임 기)	정현욱 (2013.06.07~2016.06.06)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪민법 제32조			설립연도	1995.06월
설립목적	▪전통공연예술의 명품화․대중화․세계화
주요 연혁	▪’95.06월 개관(국립중앙극장 분관체제 운영) ▪’97.01월 문화관광부 관리위탁(재단법인 정동극장 출범) ▪’01.06월 문화관광부 전문예술법인 지정 ▪’08.06월 명동예술극장, 정동극장 통합(재단법인 명동․정동극장) ▪’15.04월 재단법인 정동극장(국립극단․명동예술극장 통합)
주요기능 및 역할	▪정동극장의 운영․관리 사업 ▪무대예술작품제작 등 공연예술진흥사업 ▪전통문화의 보존 및 계승발전 사업 ▪문화예술의 국내외 교류사업 ▪문화체육관광부장관이 목적사업에 필요하다고 인정하여 위탁한 사업 ▪국가나 지방자치단체가 위탁한 공연장 관리 운영사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	2	2	2	2	2
	비상임	10	10	9	9	9
직원	정원(b)	42	42	42	42	42
	현원(c)	39	41	36	41	40
임직원 총정원(a+b)		44	44	44	44	44
임직원 총 계(a+c)		41	43	38	43	42
무기계약직	정원	0	0	0	19	22
	현원	3	6	11	16	17
비정규직	기간제	23	38	38	28	22
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		19	20	21	22	21
여성현원		12	12	12	15	15

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		5	8	2	8	5
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	0	3	0	7	0
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	1	0	0	0	0
	비수도권 지역인재	3	3	1	1	1
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		1극장장 4팀
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

				이사회
				극장장
경영관리팀			공연기획팀				마케팅팀			무대예술팀

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		2,623	2,670	3,022	4,762	4,154
		비유동		823	878	938	948	882
		자산총계		3,446	3,548	3,960	5,710	5,036
	부 채	유 동		812	783	512	1,489	1,023
		비유동		520	649	1,089	1,647	1,464
		부채총계		1,332	1,432	1,601	3,136	2,487
	자 본	자본금		544	882	882	882	882
		이외 계정과목		1,570	1,234	1,477	1,692	1,667
		자본총계		2,114	2,116	2,359	2,574	2,549
손익현황	매출			11,761	13,885	15,503	17,647	16,456
	영업이익			605	-212	80	483	-74
	당기순이익			735	2	242	215	-25
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	10,832	11,214	12,186	12,223
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	11	9	10	10
			간접지원	사업수입	3,000	3,586	4,610	3,584
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	22	26	21	19
			소 계		13,865	14,835	16,827	15,836
		기타사업수입			632	444	444	384
		부대수입			5	3	2	2
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			1,032	1,268	1,265	1,918
		수입합계			15,534	16,550	18,538	18,140
	지출	인건비			2,526	2,642	2,854	2,862
		경상운영비			3,225	3,264	2,972	2,993
		사업비			8,561	9,050	10,412	10,400
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			1,222	1,594	2,300	1,885
		지출합계			15,534	16,550	18,538	18,140

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	80,980	91,554	91,451	93,276	93,517
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	39,022	41,728	43,012	44,686	45,042
	신입사원초임	22,539	23,660	24,207	24,347	24,347

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

(재)체육인재육성재단 (Korea Foundation for the Next Generation Sports Talent)

1. 기관개요

주무부처	문화체육관광부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울특별시 송파구 올림픽로 424(방이동) 올림픽공원 내 테니스경기장 (02-2203-0468 / www.nest.or.kr)			기관장 (임 기)	송강영 (2013.06.21~2016.06.20)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪민법 제32조			설립연도	2007.01월
설립목적	▪체육분야 인재육성사업 수행을 통해 체육발전과 국제적 위상을 제고함으로써 국가발전에 기여
주요 연혁	▪’07.01월 재단 설립 ▪’07.02월 제1대 배종신 이사장 취임 ▪’08.04월 제2대 임번장 이사장 취임 ▪’10.01월 기타공공기관 지정 ▪’10.02월 제3대 정동구 이사장 취임 ▪’13.06월 제4대 송강영 이사장 취임
주요기능 및 역할	▪체육분야 인력양성 프로그램 개발, 운영지원 및 평가 ▪체육분야 인력 양성을 위한 학술연구 및 조사 ▪체육분야 인력양성관련 관계기관 네트워크 구축 ▪체육분야 인력양성관련 국내․외 정보 구축 및 제공 ▪기업의 체육분야 지원 활성화 및 체육인력 자생력 강화를 위한 교류기반 마련 ▪기타 재단의 설립 목적을 달성하는데 필요한 사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	10	11	11	11	11
직원	정원(b)	8	11	11	13	16
	현원(c)	8	11	11	12	12
임직원 총정원(a+b)		9	12	12	14	17
임직원 총 계(a+c)		9	12	12	13	13
무기계약직	정원	0	1	1	0	0
	현원	0	1	1	0	0
비정규직	기간제	3	1	1	3	4
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	0	0	0
여성현원		2	4	4	3	3

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		2	5	2	3	2
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	0	3	1	0	0
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	0	0	0	0	0
	비수도권 지역인재	1	2	0	1	0
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		3부
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		1,321	1,471	1,106	1,466	1,537
		비유동		151	149	172	188	153
		자산총계		1,472	1,620	1,278	1,654	1,690
	부 채	유 동		1,315	1,465	1,100	1,459	1,473
		비유동		0	0	1	0	0
		부채총계		1,315	1,465	1,101	1,459	1,473
	자 본	자본금		5	5	5	5	5
		이외 계정과목		152	150	172	190	212
		자본총계		157	155	177	195	217
손익현황	매출			13,627	11,220	9,397	10,854	11,666
	영업이익			-31	-8	17	10	18
	당기순이익			-27	-4	22	17	21
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	11,222	9,400	10,857	11,666
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		11,222	9,400	10,857	11,666
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			0	0	0	0
		수입합계			11,222	9,400	10,857	11,666
	지출	인건비			563	618	641	617
		경상운영비			748	558	514	522
		사업비			9,911	8,224	9,702	10,527
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			0	0	0	0
		지출합계			11,222	9,400	10,857	11,666

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장 (재)체육인재육성재단의 기관장은 비상임 기관장으로, 알리오 공시기준에 의거하여 임원연봉에는 기관장에게 지급되는 수당을 기재	30,431	36,022	40,465	37,163	27,481
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	90,562	100,740	96,670	90,387	89,836
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	36,440	46,376	46,064	41,566	43,756
	신입사원초임	27,780	32,558	29,443	30,349	33,657

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	미흡 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한국예술인복지재단 (Korean Artists Welfare Foundation)

1. 기관개요

주무부처	문화체육관광부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울 종로구 이화장길 70-15 소호빌딩 1층 (02-3668-0200 / www.kawf.kr)			기관장 (임 기)	박계배 (2014.10.22~2017.10.21)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪예술인 복지법 제8조			설립연도	2012.11월
설립목적	▪예술인 복지에 대한 체계적․종합적 지원을 통해 예술인들의 창작활동 증진 및 예술발전에 기여 ▪예술인 복지사업의 효율적 수행
주요 연혁	▪’12.11월 한국예술인복지재단 설립 ▪’14.04월 반디 돌봄센터(시간제 보육지원) 개소 ▪’15.04월 2015 예술인 일자리 박람회 개최
주요기능 및 역할	▪예술인의 사회보장 확대 지원 ▪예술인의 직업안정․고용창출 및 직업전환 지원 ▪원로 예술인의 생활안정 지원 등 사회취약계층 예술인의 복지 지원 ▪개인 창작예술인의 복지 증진 지원 ▪예술인의 복지실태 및 근로실태의 조사․연구 ▪예술인 산재보험 등 사회보험사무의 대행

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	-	-	1	1	1
	비상임	-	-	14	14	12
직원	정원(b)	-	-	34	34	34
	현원(c)	-	-	10	16	16
임직원 총정원(a+b)		-	-	35	35	35
임직원 총 계(a+c)		-	-	11	17	17
무기계약직	정원	-	-	0	0	0
	현원	-	-	0	0	0
비정규직	기간제	-	-	0	13	5
	단시간	-	-	0	0	0
	기타	-	-	1	4	5
소속외인력		-	-	0	2	8
여성현원		-	-	5	7	8

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		-	-	10	9	2
시간선택제 인원수		-	-	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	-	-	5	4	1
	장애인	-	-	0	0	0
	이공계 전공자	-	-	1	2	0
	비수도권 지역인재	-	-	2	1	0
	이전지역 지역인재	-	-	0	0	0
	고졸인력	-	-	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		1본부 4팀
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				-	-	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		-	-	243	768	3,135
		비유동		-	-	0	0	0
		자산총계		-	-	243	768	3,135
	부 채	유 동		-	-	2	26	116
		비유동		-	-	4	65	90
		부채총계		-	-	6	91	206
	자 본	자본금		-	-	1	1	1
		이외 계정과목		-	-	236	676	2,928
		자본총계		-	-	237	677	2,929
손익현황	매출			-	-	352	13,016	19,718
	영업이익			-	-	236	430	2,061
	당기순이익			-	-	236	440	2,252
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	-	0	0	0
				보조금	-	357	13,554	20,070
				부담금	-	0	0	0
				이전수입	-	0	0	0
				부대수입	-	0	0	0
			간접지원	사업수입	-	0	0	0
				위탁수입	-	0	0	0
				독점수입	-	0	0	0
				부대수입	-	0	0	0
			소 계		-	357	13,554	20,070
		기타사업수입			-	0	8	16
		부대수입			-	0	0	0
		출자금			-	0	0	0
		차입금			-	0	0	0
		기타			-	0	237	847
		수입합계			-	357	13,799	20,933
	지출	인건비			-	54	609	723
		경상운영비			-	42	685	915
		사업비			-	25	11,828	15,834
		차입상환금			-	0	0	0
		기타			-	236	677	3,461
		지출합계			-	357	13,799	20,933

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	-	-	86,400	87,600	87,600
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	-	-	-	40,422	36,667
	신입사원초임	-	-	23,711	23,711	24,093

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	-	-	-
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

게임물관리위원회 (Game Rating and Administration Committee)

1. 기관개요

주무부처	문화체육관광부			기관유형	기타공공기관
소재지	부산광역시 해운대구 센텀서로 39 영상산업센터 (051-720-6800 / www.grac.or.kr)			기관장 (임 기)	여명숙 (2015.04.13~2018.03.24)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪게임산업진흥에 관한 법률 제16조			설립연도	2013.12월
설립목적	▪게임물의 윤리성, 공공성 확보 및 사행심 유발 또는 조장 방지를 통한 청소년을 보호, 불법게임물 유통 방지
주요 연혁	▪’13.05월 ｢게임산업진흥에 관한 법률｣ 개정 ▪’13.05월 게임물관리위원회 설립추진단 구성(5인) ▪’13.12월 게임물관리위원회 위원 9명 위촉 및 위원장 호선 ▪’13.12월 게임물관리위원회 출범(부산 센텀지구) 및 설기환 초대 위원장 취임 ▪’15.04월 제2대 여명숙 위원장 취임
주요기능 및 역할	▪게임물의 등급분류 심의․결정 ▪게임물 내용의 청소년 유해성 및 사행성 확인 ▪게임물의 등급분류에 따른 제작․유통 또는 이용제공 여부의 확인 등 등급분류 사후관리 ▪불법 게임물에 대한 단속업무 지원 ▪정보통신망을 통하여 제공되는 불법 게임물 등의 시정권고 ▪게임물의 등급분류의 객관성 확보를 위한 조사․연구

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

2010～2012년의 임직원 수는 게임물관리위원회의 전신인 게임물등급위원회의 임직원 수 현황임

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	2	2
	비상임	13	14	9	8	7
직원	정원(b)	41	41	45	37	37
	현원(c)	40	39	39	36	33
임직원 총정원(a+b)		42	42	46	39	39
임직원 총 계(a+c)		41	40	40	38	35
무기계약직	정원	0	0	0	36	39
	현원	17	23	31	0	0
비정규직	기간제	37	31	16	45	43
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	2	0	0
소속외인력		0	0	0	0	0
여성현원		5	4	5	5	5

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		3	2	5	0	3
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	1	0	2	0	0
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	3	0	1	0	1
	비수도권 지역인재	2	0	1	0	1
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	1
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.8월 현재)

본 사		1국 9팀
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

※ 감사(팀): 사무국과 별도조직. 독립적 감사 업무수행

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		1,414	814	171	378	714
		비유동		2,148	1,826	1,503	863	687
		자산총계		3,562	2,640	1,674	1,241	1,401
	부 채	유 동		476	671	144	117	218
		비유동		0	0	0	0	0
		부채총계		476	671	144	117	218
	자 본	자본금		0	0	0	0	150
		이외 계정과목		3,086	1,969	1,530	1,124	1,033
		자본총계		3,086	1,969	1,530	1,124	1,183
손익현황	매출			7,331	6,653	6,765	7,583	6,255
	영업이익			436	-1,156	-445	-407	55
	당기순이익			438	-1,117	-439	-406	58
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	4,911	5,380	4,861	5,251
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	1	4	0	1
			간접지원	사업수입	1,742	1,366	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	1,372	1,113
				부대수입	1	1	2	2
			소 계		6,655	6,751	6,235	6,367
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			309	162	2,248	261
		수입합계			6,964	6,913	8,483	6,628
	지출	인건비			2,806	2,905	2,698	3,047
		경상운영비			1,632	1,776	1,701	1,110
		사업비			2,305	2,191	3,783	1,943
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			221	41	301	528
		지출합계			6,964	6,913	8,483	6,628

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	110,014	114,604	117,044	113,542	113,000
	상임감사	-	-	-	- 상임감사 취임일이 2013년 12월 23일으로 해당기간이 짧아 2013년도 상임감사 연봉을 기재하지 아니함	90,000
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	42,803	45,353	47,863	47,565	47,924
	신입사원초임	27,405	27,479	29,960	30,090	26,198

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	미흡 (주무부처 주관)	미흡 (주무부처 주관)	미흡 (주무부처 주관)	미흡 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

국립박물관문화재단 (Cultural Foundation of National Museum of Korea)

1. 기관개요

주무부처	문화체육관광부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울시 용산구 서빙고로 137번지 (1544-5955 / www.cfnmk.or.kr)			기관장 (임 기)	김형태 (2014.06.05~2017.06.04)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪박물관 및 미술관 진흥법 제33조			설립연도	2004.07월
설립목적	▪문화유산의 보존․계승 및 이용촉진과 국민의 문화향유 기회 증진
주요 연혁	▪’04.07월 (재)국립박물관문화재단 설립 ▪’05.10월 국립중앙박물관(용산) 개관 및 재단사업 시작 ▪’06.12월 전문예술법인 지정 ▪’07.04월 기타공공기관 지정 ▪’11.01월 국립박물관문화재단 설립
주요기능 및 역할	▪국립박물관 공연장 운영 ▪문화예술 창작품 개발․보급 ▪문화관광상품의 개발과 제작 및 보급 ▪문화상품점, 식음료매장, 그 밖의 편의시설 등의 운영 ▪문화유산 콘텐츠를 활용한 출판사업 ▪국립박물관 지원 및 박물관 발전을 위한 사업 ▪박물관 문화예술사업 관련 국내외 교류 활동 및 교육

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	0	1
	비상임	11	12	12	10	10
직원	정원(b)	44	44	44	44	44
	현원(c)	37	39	40	42	33
임직원 총정원(a+b)		45	45	45	45	45
임직원 총 계(a+c)		38	40	41	42	34
무기계약직	정원	0	0	0	0	25
	현원	8	6	16	22	14
비정규직	기간제	44	54	46	32	36
	단시간	36	44	45	41	71
	기타	5	0	3	0	1
소속외인력		11	11	12	12	12
여성현원		21	26	23	23	16

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		4	10	6	13	12
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	2	7	3	7	8
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	1	3	1	2	4
	비수도권 지역인재	0	5	0	2	1
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	1	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		1국 1부 7팀
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

							사 장																								이사회
사 무 국
																		문화사업부
경영기획팀					행정지원팀					전략마케팅팀						문화상품개발팀							서비스운영팀							공연기획팀						극장운영팀

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		2,698	3,699	3,394	4,106	4,182
		비유동		638	277	548	517	446
		자산총계		3,336	3,976	3,942	4,623	4,628
	부 채	유 동		1,122	951	1,103	1,080	778
		비유동		788	856	886	1,090	1,157
		부채총계		1,910	1,807	1,989	2,170	1,935
	자 본	자본금		2	2	2	2	2
		이외 계정과목		1,425	2,166	1,951	2,451	2,691
		자본총계		1,427	2,168	1,953	2,453	2,693
손익현황	매출			6,936	7,708	7,085	6,708	6,734
	영업이익			-1,493	-1,165	-1,720	-1,527	-1,997
	당기순이익			122	742	-215	499	240
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	2,030	2,330	2,430	2,363
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	1	1	1	1
			간접지원	사업수입	7,421	7,138	6,585	6,599
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	467	0	174	162
			소 계		9,919	9,469	9,190	9,125
		기타사업수입			121	0	100	1,059
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			259	946	407	768
		수입합계			10,299	10,415	9,697	10,952
	지출	인건비			1,722	1,962	1,997	2,365
		경상운영비			1,500	1,576	1,301	1,444
		사업비			5,835	6,372	5,298	5,263
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			1,242	505	1,101	1,880
		지출합계			10,299	10,415	9,697	10,952

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	107,909	115,583	110,084	114,056	112,295
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	38,394	40,442	41,543	44,223	43,689
	신입사원초임	16,322	17,228	18,173	19,993	20,333

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	미흡 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

국민생활체육회 (Korea Council of Sport for All)

1. 기관개요

주무부처	문화체육관광부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울특별시 송파구 올림픽로 424(방이동) 올림픽공원 내 테니스경기장 센터코트 내 2층 (02-2152-7330 / www.sportal.or.kr)			기관장 (임 기)	강영중 (2015.03.13~2016.03.13)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪생활체육진흥법 제7조			설립연도	1991.02월
설립목적	▪생활체육 진흥을 통한 국민 건강증진 및 여가생활 보장
주요 연혁	▪’89.11월 국민체육진흥종합계획(호돌이 계획) 수립 ▪’91.02월 사단법인 국민생활체육협의회 설립 허가(체육청소년부) ▪’94.07월 재단법인 세계한민족체전위원회와 통합 ▪’15.03월 ‘생활체육진흥법’ 제정 ▪’15.06월 법정법인 국민생활체육회 설립 허가
주요기능 및 역할	▪범국민 생활체육운동 전개를 통한 ‘삶의 질’ 향상 ▪생활체육프로그램 개발 및 보급 ▪스포츠클럽 및 체육동호인조직 활동의 지원 ▪생활체육종목단체와 지역생활체육회의 사업과 활동에 대한 지도와 지원 ▪범국민 생활체육 운동전개를 위한 지역 및 직장생활체육 지원 ▪유․청소년 생활체육 연구․보급 및 학교생활체육 진흥 ▪생활체육대화 개최와 재외동포․국제교류

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	51	42	31	51	50
직원	정원(b)	36	36	39	39	43
	현원(c)	34	35	33	38	42
임직원 총정원(a+b)		37	37	40	40	44
임직원 총 계(a+c)		35	36	34	39	43
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	3	2	2	1	-
비정규직	기간제	3	3	8	9	8
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	0	0	0
여성현원		7	8	9	10	11

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		0	2	9	3	7
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	0	1	3	1	2
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	0	0	1	0	1
	비수도권 지역인재	0	1	3	0	3
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	1	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2실 4부
지 사	국 내	회원단체 : 17개 시․도생활체육회, 228개 시․군․구생활체육회, 68종목 전국종목별연합회, 100종목 810개 시․도종목별연합회, 176종목 6,949개 시․군․구종목별연합회
	해 외	-

◖조 직 도◗

이 사 회								회 장									대의원총회
								사무총장
														감사실
전략기획실				종목육성부					지역진흥부				경영관리부					홍보마케팅부
기획, 규정, 예산, 국회				전국연합회, 종목 사업					시도(시군구), 지역 사업				인사, 총무, 이사회․총회					홍보, 전산, 마케팅

3. 경영현황

□ 고유계정

국민생활체육회는 2012년까지 정부회계방식을 채택함에 따라 2010～2012년도 재무현황 및 손익현황을 공란 처리. 2013년 결산부터 기업회계기준에 따른 재무제표가 작성된 바, 2013～2014년도 재무현황 및 손익현황 자료 작성

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				-	-	-	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		-	-	-	3,687	3,870
		비유동		-	-	-	404	692
		자산총계		-	-	-	4,091	4,562
	부 채	유 동		-	-	-	3,417	3,152
		비유동		-	-	-	206	168
		부채총계		-	-	-	3,623	3,320
	자 본	자본금		-	-	-	351	351
		이외 계정과목		-	-	-	116	891
		자본총계		-	-	-	467	1,242
손익현황	매출			-	-	-	46,456	79,255
	영업이익			-	-	-	97	461
	당기순이익			-	-	-	140	774
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	23,890	30,394	41,576	72,350
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		23,890	30,394	41,576	72,350
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			0	0	0	0
		수입합계			23,890	30,394	41,576	72,350
	지출	인건비			2,515	2,256	2,442	2,509
		경상운영비			656	674	1,159	1,079
		사업비			20,719	27,464	37,975	68,762
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			0	0	0	0
		지출합계			23,890	30,394	41,576	72,350

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장 국민생활체육회의 기관장은 비상임 기관장으로, 알리오 공시기준에 의거하여 임원연봉에는 기관장에게 지급되는 수당을 기재	60,000	60,000	60,000	60,000	30,000
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	95,666	105,169	107,655	109,070	109,430
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	46,090	49,268	49,638	50,740	53,189
	신입사원초임	25,263	27,811	28,486	29,053	29,153

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	보통 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	미흡 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

그랜드코리아레저(주) (Grand Korea Leisure Co.)

1. 기관개요

주무부처	문화체육관광부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울시 강남구 삼성동 테헤란로 87길 58 컨벤션별관 (02-3466-6100 / www.grandkorea.com)			기관장 (임 기)	임병수 (2013.09.13~2016.09.12)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	309억원	-	▪51.0% - 한국관광공사		▪49% - 기타주주
설립근거	▪상법 및 카지노 영업허가			설립연도	2005.09월
설립목적	▪카지노를 통한 관광인프라 확대
주요 연혁	▪’05.01월 외국인 전용 카지노 조건부 영업허가 ▪’05.09월 그랜드코리아레저(주) 설립 ▪’09.11월 한국거래소 유가증권시장(KOSPI) 상장 ▪’12.09월 업계 최초 4억불 관광진흥탑 수상
주요기능 및 역할	▪서울 2곳, 부산 1곳에 외국인전용 카지노 영업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	6	6	6	6	6
	비상임	5	5	4	5	5
직원	정원(b)	1,594	1,594	1,594	1,594	1,594
	현원(c)	1,410	1,452	1,491	1,539	1,497
임직원 총정원(a+b)		1,600	1,600	1,600	1,600	1,600
임직원 총 계(a+c)		1,416	1,458	1,497	1,545	1,503
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	84	106	109	85	58
비정규직	기간제	163	112	117	86	33
	단시간	29	35	79	73	135
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		300	302	300	320	290
여성현원		820	840	848	870	806

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		78	70	81	84	49
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	40	32	26	39	23
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	4	8	3	3	2
	비수도권 지역인재	35	26	33	43	27
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	2	6	4

□ 조직현황 및 조직도 (’15.7월 현재)

본 사		4본부, 3점, 1아카데미, 1준비단, 8실, 1센터, 46팀, 25파트
지 사	국 내	-
	해 외	일본 6사무소

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		237,565	274,910	346,041	435,239	529,154
		비유동		100,660	101,447	142,500	127,675	121,859
		자산총계		338,225	376,357	488,541	562,914	651,013
	부 채	유 동		128,063	146,218	148,968	159,606	204,997
		비유동		18,540	8,820	8,142	7,772	14,604
		부채총계		146,603	155,038	157,110	167,378	219,601
	자 본	자본금		30,928	30,928	30,928	30,928	30,928
		이외 계정과목		160,694	190,391	300,503	364,608	400,484
		자본총계		191,622	221,319	331,431	395,536	431,412
손익현황	매출			482,430	514,721	502,404	561,327	540,680
	영업이익			99,219	137,456	146,412	191,128	147,762
	당기순이익			73,839	63,304	144,055	137,570	116,514
	(총포괄손익)			(71,127)	(61,862)	(141,164)	(139,384)	(108,803)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		0	0	0	0
		기타사업수입			536,010	516,189	575,714	560,930
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			0	0	0	0
		수입합계			536,010	516,189	575,714	560,930
	지출	인건비			113,002	126,146	103,137	99,804
		경상운영비			16,654	22,108	24,523	25,417
		사업비			257,800	207,739	242,539	267,697
		차입상환금			20,843	6,917	4,114	333
		기타			127,711	153,279	201,401	167,679
		지출합계			536,010	516,189	575,714	560,930

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	140,329	149,410	157,914	157,630	136,528
	상임감사	122,816	129,581	137,237	139,134	102,632
	상임이사	110,032	117,816	125,163	126,381	108,772
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	43,594	45,916	56,073	59,119	57,725
	신입사원초임	28,841	31,920	37,595	38,956	36,683

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	보통 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	-	-
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

대한장애인체육회 (Korea Paralympic Committee)

1. 기관개요

주무부처	문화체육관광부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울 송파구 올림픽로 424 벨로드롬 1층 (02-3434-4500 / www.koreanpc.kr)			기관장 (임 기)	김성일 (2013.11.25~2017.02.28)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪국민체육진흥법 제34조			설립연도	2005.11월
설립목적	▪장애인의 건강증진과 건전한 여가생활 진작을 위한 생활체육의 활성화와 우수한 선수와 지도자를 양성하여 국위선양 및 국제스포츠 교류활동을 통한 국제 친선에 기여
주요 연혁	▪’13.11월 제3대 김성일 회장 취임 ▪’09.11월 제2대 윤석용 회장 취임 ▪’09.10월 이천장애인체육종합훈련원 개원 ▪’05.11월 초대 장향숙 회장 취임 ▪’05.11월 대한장애인체육회 설립
주요기능 및 역할	▪장애인경기단체의 사업과 활동에 대한 지도 및 지원 ▪장애인체육경기대회의 개최와 국제교류 ▪장애인선수양성 및 경기력 향상 등 장애인전문체육진흥을 위한 사업 ▪장애인생활체육의 육성 및 보급 ▪장애인선수, 장애인체육지도자 및 장애인체육계 유공자의 복지향상

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	0	0	1	1	1
	비상임	28	26	25	19	32
직원	정원(b)	46	46	52	67	69
	현원(c)	43	45	51	61	64
임직원 총정원(a+b)		46	46	53	68	70
임직원 총 계(a+c)		43	45	52	62	65
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	2	13	19	6	6
비정규직	기간제	19	20	6	10	11
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		34	34	33	34	36
여성현원		9	7	10	15	15

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		13	6	7	15	4
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	6	0	3	6	0
	장애인	2	0	0	2	0
	이공계 전공자	3	0	1	2	1
	비수도권 지역인재	2	1	2	7	3
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	1	0	1	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		1원 2본부 1실 8부 1팀
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		3,136	3,189	6,587	7,117	7,819
		비유동		52,722	54,471	58,178	64,266	71,936
		자산총계		55,858	57,660	64,765	71,383	79,755
	부 채	유 동		2,113	2,461	5,621	6,524	7,946
		비유동		98	44	81	4	1,280
		부채총계		2,211	2,505	5,702	6,528	9,226
	자 본	자본금		0	0	0	0	0
		이외 계정과목		53,647	55,155	59,063	64,855	70,529
		자본총계		53,647	55,155	59,063	64,855	70,529
손익현황	매출			27,736	28,184	35,312	43,505	45,804
	영업이익			-1,822	-1,324	-1,277	5,777	5,583
	당기순이익			-1,811	-1,474	-1,239	5,792	5,674
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	28,872	40,022	43,367	43,799
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		28,872	40,022	43,367	43,799
		기타사업수입			3,174	4,529	3,704	3,645
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			0	0	0	0
		수입합계			32,046	44,551	47,071	47,444
	지출	인건비			1,890	3,476	3,637	3,756
		경상운영비			1,204	1,178	1,231	709
		사업비			27,796	35,382	35,538	36,294
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			1,156	4,515	6,665	6,685
		지출합계			32,046	44,551	47,071	47,444

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장 대한장애인체육회의 기관장은 비상임임	-	-	-	-	-
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	96,129	103,611	107,095
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	44,793	44,631	40,912	45,147	50,045
	신입사원초임	27,708	29,352	30,231	32,358	33,289

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	미흡 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	미흡 (기획재정부 주관)	미흡 (기획재정부 주관)	미흡 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

대한체육회 (Korean Olympic Committee)

1. 기관개요

주무부처	문화체육관광부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울특별시 송파구 올림픽로 424(방이동) (02-2144-8114 / www.sports.or.kr)			기관장 (임 기)	김정행 (2013.02.22~2017.02.22)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪국민체육진흥법 제33조			설립연도	1920.07월
설립목적	▪체육운동을 범국민화 하여 학교체육 및 생활체육의 진흥으로 국민의 체력향상을 도모하고, 체육회에 가맹한 체육단체를 지원 육성함과 아울러 우수한 경기자를 양성하여 국위선양에 이바지함을 목적으로 함.
주요 연혁	▪’20.07월 조선체육회 창립 ▪’47.06월 조선올림픽위원회(KOC) 설립 및 IOC 가입 ▪’66.06월 태릉선수촌 건립 ▪’88.09월 제24회 서울올림픽대회 개최 ▪’09.06월 대한체육회․KOC 완전 통합
주요기능 및 역할	▪경기단체 및 시․도 지부 지원, 육성 ▪전국체전 및 소년체전 등 각종 종합경기대회 개최, 운영 ▪올림픽, 아시안게임 등 국제대회 참가 및 개최지원 ▪스포츠교류를 통한 국제협력 증진 및 올림픽운동 확산 ▪국가대표 및 우수선수 양성 ▪체육인 권익 증진 및 복지 향상 ▪학교체육 진흥 및 국민체육 육성, 보급

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	0	0	0	0	0
	비상임	23	23	23	21	17
직원	정원(b)	143	170	170	173	174
	현원(c)	151	174	168	171	172
임직원 총정원(a+b)		143	170	170	173	174
임직원 총 계(a+c)		151	174	168	171	172
무기계약직	정원	0	0	0	0	57
	현원	18	14	13	12	29
비정규직	기간제	12	17	33	45	32
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		108	132	208	0	0
여성현원		44	52	51	53	54

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		0	29	10	9	4
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	0	9	4	2	2
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	0	4	3	1	1
	비수도권 지역인재	0	4	2	2	0
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	1	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		1사무차장 3본부 1단 1센터 2실 16부
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		13,151	8,990	9,587	39,086	49,139
		비유동		4,535	6,050	14,205	13,889	11,772
		자산총계		17,686	15,040	23,792	52,975	60,911
	부 채	유 동		2,443	2,956	4,594	33,598	42,078
		비유동		5,268	5,873	13,498	13,266	13,904
		부채총계		7,711	8,829	18,092	46,864	55,982
	자 본	자본금		0	0	0	0	0
		이외 계정과목		9,975	6,211	5,700	6,111	4,929
		자본총계		9,975	6,211	5,700	6,111	4,929
손익현황	매출			111,221	109,785	128,109	132,273	150,390
	영업이익			969	-3,744	-386	682	-992
	당기순이익			1,087	-3,728	-511	412	-1,182
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	172,679	136,628	162,759	228,325
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	82	93	183	480
			간접지원	사업수입	2,903	5,523	3,445	4,387
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	2,275	3,151	3,731	3,240
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		177,939	145,395	170,118	236,432
		기타사업수입			3,274	6,457	1,605	5,117
		부대수입			87	57	48	44
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			3,417	1,977	1,195	0
		수입합계			184,717	153,886	172,966	241,593
	지출	인건비			9,738	10,823	10,956	11,597
		경상운영비			7,405	7,812	7,210	7,089
		사업비			164,531	132,203	123,946	159,197
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			3,043	3,048	30,854	63,710
		지출합계			184,717	153,886	172,966	241,593

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장 대한체육회의 기관장은 비상임임	-	-	-	-	-
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	56,371	60,625	58,812	61,098	61,609
	신입사원초임	25,311	24,135	29,263	31,282	31,282

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	양호 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	미흡 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	미흡 (4등급)	매우미흡 (5등급)	미흡 (4등급)	매우미흡 (5등급)	매우미흡 (5등급)

세종학당재단 (King Sejong Institute Foundation)

1. 기관개요

주무부처	문화체육관광부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울시 서초구 반포대로 201 국립중앙도서관 본관 7층 (02-3276-0700 / www.ksif.or.kr)			기관장 (임 기)	송향근 (2015.07.08~2018.07.07)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪국어기본법 제19조의2			설립연도	2012.10월
설립목적	▪외국어 또는 제2언어로서의 한국어 보급을 효율적으로 수행하기 위해 한국어 교육을 총괄․ 지원하는 세종학당재단 설립․운영
주요 연혁	▪’12.05월 국어기본법 개정․공포 ▪’12.10월 세종학당재단 임원 임명식 및 창립총회 개최 ▪’12.10월 세종학당재단 출범 ▪’13.01월 기획재정부로부터 ‘기타공공기관’으로 지정 ▪’14.10월 기획재정부로부터 ‘법정기부금 단체’로 지정
주요기능 및 역할	▪외국어 또는 제2언어로서의 한국어․한국문화를 교육하는 기관을 대상으로 세종학당 지정 및 지원 ▪온라인으로 외국어 또는 제2언어로서의 한국어․한국문화 교육 누리집 개발․운영 ▪세종학당의 한국어 표준 교육과정 및 교재 보급 ▪세종학당의 한국어교원 양성, 교육 및 파견 지원 ▪세종학당을 통한 문화교육 및 홍보 사업 ▪그 밖에 외국어 또는 제2언어로서의 한국어 보급을 위해 필요한 사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	-	-	1	1	1
	비상임	-	-	12	12	12
직원	정원(b)	-	-	19	19	21
	현원(c)	-	-	0	18	21
임직원 총정원(a+b)		-	-	20	20	22
임직원 총 계(a+c)		-	-	1	19	22
무기계약직	정원	-	-	0	0	0
	현원	-	-	0	0	0
비정규직	기간제	-	-	9	1	10
	단시간	-	-	0	0	0
	기타	-	-	0	0	0
소속외인력		-	-	0	0	0
여성현원		-	-	0	12	15

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		-	-	-	22	5
시간선택제 인원수		-	-	-	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	-	-	-	14	4
	장애인	-	-	-	0	0
	이공계 전공자	-	-	-	2	0
	비수도권 지역인재	-	-	-	8	1
	이전지역 지역인재	-	-	-	0	0
	고졸인력	-	-	-	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		5부
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

															이 사 장
			이사회																																				감사
															사무총장
기획총괄부										학당지원부											교육지원부								누리세종부									교류협력부

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				-	-	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		-	-	1,011	1,571	2,076
		비유동		-	-	27	213	163
		자산총계		-	-	1,038	1,784	2,239
	부 채	유 동		-	-	839	1,549	1,959
		비유동		-	-	37	0	0
		부채총계		-	-	876	1,549	1,959
	자 본	자본금		-	-	44	44	44
		이외 계정과목		-	-	118	191	235
		자본총계		-	-	162	235	279
손익현황	매출			-	-	1,571	6,719	9,058
	영업이익			-	-	117	71	62
	당기순이익			-	-	118	74	44
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	-	0	0	0
				보조금	-	2,348	7,237	9,159
				부담금	-	0	0	0
				이전수입	-	0	0	0
				부대수입	-	0	0	0
			간접지원	사업수입	-	0	0	0
				위탁수입	-	0	0	0
				독점수입	-	0	0	0
				부대수입	-	0	0	0
			소 계		-	2,348	7,237	9,159
		기타사업수입			-	0	0	310
		부대수입			-	0	0	0
		출자금			-	0	0	0
		차입금			-	0	0	0
		기타			-	0	0	0
		수입합계			-	2,348	7,237	9,469
	지출	인건비			-	0	0	1,233
		경상운영비			-	0	0	186
		사업비			-	2,348	7,237	7,740
		차입상환금			-	0	0	0
		기타			-	0	0	310
		지출합계			-	2,348	7,237	9,469

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장 세종학당재단의 기관장은 2015.7월부터 비상임에서 상임으로 전환됨.	-	-	-	-	-
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	111,010	113,757
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	-	-	-	47,510	43,788
	신입사원초임	-	-	-	31,022	31,357

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	-	-	-
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

아시아문화개발원 (Institute of Asian Cultural Development)

1. 기관개요

주무부처	문화체육관광부			기관유형	기타공공기관
소재지	광주광역시 동구 금남로 238 (금남로 2가) 무등빌딩 4,6,8층 (062-410-3400 / www.iacd.kr)			기관장 (임 기)	최종만 (2014.10.15~2016.10.14)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪아시아문화중심도시 조성에 관한 특별법 제28조			설립연도	2011.12월
설립목적	▪아시아 문화의 창의성과 다양성 개발을 통한 문화콘텐츠 제작․유통 활성화와 연구․개발을 통하여 민족문화와 아시아문화 창달 및 아시아문화중심도시조성사업에 기여함
주요 연혁	▪’11.12월 아시아문화개발원 설립등기(1국 4팀) 총 20명 ▪’12.10월 전당 개관 콘텐츠 기능 추가 조직확대개편(1국 2본부 9팀) 총 32명 ▪’13.05월 조직확대개편(1국 2예술감독 8팀) 총 45명 ▪’13.12월 전당 5개원 체제로 개편(1국 6예술감독 8팀) 총 49명 ▪’14.01월 문화체육관광부 산하 기타공공기관 지정
주요기능 및 역할	▪｢국립아시아문화전당｣의 개관콘텐츠 기획․제작 등 기본계획 수립 운영에 관한 사항 ▪아시아문화콘텐츠 제작․유통 활성화 및 연구개발, 아시아문화콘텐츠 전략 및 사업계획 수립 등

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	-	1	1	1	1
	비상임	-	13	12	14	14
직원	정원(b)	-	19	31	48	48
	현원(c)	-	3	27	38	40
임직원 총정원(a+b)		-	20	32	49	49
임직원 총 계(a+c)		-	4	28	39	41
무기계약직	정원	-	0	0	0	0
	현원	-	0	0	0	1
비정규직	기간제	-	0	23	49	164
	단시간	-	0	0	0	0
	기타	-	0	13	0	2
소속외인력		-	0	0	0	0
여성현원		-	0	16	18	19

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		-	4	26	12	4
시간선택제 인원수		-	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	-	0	16	2	1
	장애인	-	0	0	1	0
	이공계 전공자	-	1	3	1	0
	비수도권 지역인재	-	1	8	8	0
	이전지역 지역인재	-	0	0	0	0
	고졸인력	-	0	1	1	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		6예술감독 8팀
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				-	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		-	18	470	7,989	51,201
		비유동		-	636	800	1,070	1,648
		자산총계		-	654	1,270	9,059	52,849
	부 채	유 동		-	13	250	345	256
		비유동		-	0	0	0	0
		부채총계		-	13	250	345	256
	자 본	자본금		-	10	10	10	10
		이외 계정과목		-	631	1,010	8,702	52,582
		자본총계		-	641	1,020	8,712	52,592
손익현황	매출			-	0	652	3,572	39
	영업이익			-	-57	-1,811	-4,138	-18,377
	당기순이익			-	631	320	7,694	43,878
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	10	0	0	0
				보조금	678	2,147	12,120	62,577
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	1	16	20
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		688	2,148	12,136	62,597
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			0	0	0	0
		수입합계			688	2,148	12,136	62,597
	지출	인건비			3	883	2,446	6,231
		경상운영비			54	911	3,402	10,763
		사업비			0	0	0	0
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			0	0	0	0
		지출합계			57	1,794	5,848	16,994

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	-	105,000	106,200	109,140	111,200
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	-	1,806	31,912	39,236	45,792
	신입사원초임	-	-	-	-	-

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	-	-	미흡 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

영상물등급위원회 (Korea Media Rating Board)

1. 기관개요

주무부처	문화체육관광부			기관유형	기타공공기관
소재지	부산광역시 해운대구 센텀서로39 영상산업센터 3층 (051-990-7200 / www.kmrb.or.kr)			기관장 (임 기)	이경숙 (2014.12.29~2017.12.28)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪영화 및 비디오물의 진흥에 관한 법률 제71조			설립연도	1999.06월
설립목적	▪영화․비디오물 및 공연물과 그 광고․선전물에 대한 윤리성 및 공공성을 확보하고 청소년을 보호하기 위함
주요 연혁	▪’66.01월 한국예술문화윤리위원회 ▪’86.02월 공연윤리위원회 ▪’97.10월 한국공연예술진흥협의회 ▪’99.06월 영상물등급위원회(공연법 제17조) ▪’06.10월 영상물등급위원회(영화및비디오물진흥에관한법률 제71조)
주요기능 및 역할	▪영화․비디오물에 대한 연령별 등급분류 업무 및 내용정보 제공 ▪영화․비디오물의 광고선전물에 대한 청소년 유해성 여부 확인 ▪외국인의 국내 공연추천에 관한 업무 ▪영상물 등의 등급분류에 따른 제작․유통 또는 시청제고의 실태조사 ▪영상물의 건전한 이용문화 환경조성(등급분류 사후관리 및 모니터) ▪영상물 등급분류 제도 홍보 강화(기관웹진, 청소년을 위한 좋은 영상물 선정 및 시상) ▪영상물 등급분류시스템의 합리화, 선진화(온라인등급분류종합지원시스템 구축)

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	1	1	1	1	1
직원	정원(b)	31	31	31	31	33
	현원(c)	30	28	28	28	23
임직원 총정원(a+b)		32	32	32	32	34
임직원 총 계(a+c)		31	29	29	29	24
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	1	5	8	19	18
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	0	0	0
여성현원		8	7	6	8	5

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		0	0	1	3	0
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	0	0	0	2	0
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	0	0	0	0	0
	비수도권 지역인재	0	0	0	0	0
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		1국 5부
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		305	180	97	515	2,919
		비유동		318	318	818	0	36
		자산총계		623	498	915	515	2,955
	부 채	유 동		0	0	0	0	578
		비유동		435	7	0	0	1,307
		부채총계		435	7	0	0	1,885
	자 본	자본금		0	0	0	0	0
		이외 계정과목		188	491	915	515	1,070
		자본총계		188	491	915	515	1,070
손익현황	매출			3,615	4,539	4,971	6,319	5,630
	영업이익			11	294	423	-409	335
	당기순이익			15	303	424	417	368
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	3,298	3,606	4,812	4,433
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	1	1	1	2
			간접지원	사업수입	1,328	1,495	1,734	1,997
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	9	2	827	1
			소 계		4,636	5,104	7,374	6,433
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			305	179	97	515
		수입합계			4,941	5,283	7,471	6,948
	지출	인건비			1,480	1,541	1,635	1,564
		경상운영비			692	1,203	851	688
		사업비			1,869	2,085	3,999	3,046
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			900	454	986	1,650
		지출합계			4,941	5,283	7,471	6,948

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	92,142	94,393	101,120	112,193	116,274
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	46,321	49,947	54,052	55,542	59,677
	신입사원초임	18,412	18,892	24,040	25,972	24,240

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	미흡 (주무부처 주관)	미흡 (주무부처 주관)	미흡 (주무부처 주관)	미흡 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	미흡 (4등급)	미흡 (4등급)	미흡 (4등급)	매우미흡 (5등급)	매우미흡 (5등급)

예술의전당 (Seoul Arts Center)

1. 기관개요

주무부처	문화체육관광부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울시 서초구 남부순환로 2406 (02-580-1300 / www.sac.or.kr)			기관장 (임 기)	고학찬 (2013.03.15~2016.03.14)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪문화예술진흥법 제37조 및 동법 시행령 제4조의2			설립연도	1987.01월
설립목적	▪문화 예술의 창달과 국민의 문화향수의 기회 확대
주요 연혁	▪’88.02월 1단계 개관_음악당, 서울서예박물관 개관 ▪’90.10월 2단계 개관_한가람미술관, 예술자료관 개관 ▪’93.02월 전관 개관_오페라하우스 개관 ▪’00.09월 특별법인 발족 ▪’13.02월 개관 25주년
주요기능 및 역할	▪예술의전당 운영 ▪공연 및 작품전시 활동과 그 보급 ▪문화예술 교육사업 ▪문화예술 관계자료의 수집관리 및 보급과 조사연구 ▪문화예술의 국내외 교류사업 ▪상주단체의 설립과 운영 ▪후원회운영 등을 통한 운영보존자금의 적립사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	2	2	1	1	1
	비상임	16	16	16	16	16
직원	정원(b)	102	102	103	121	121
	현원(c)	100	95	99	107	119
임직원 총정원(a+b)		104	104	104	122	122
임직원 총 계(a+c)		102	97	100	108	120
무기계약직	정원	31	31	31	37	26
	현원	19	18	15	14	15
비정규직	기간제	1	9	9	17	19
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		296	303	339	332	309
여성현원		26	25	29	32	36

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		5	2	5	12	14
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	4	0	4	3	5
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	0	2	1	4	4
	비수도권 지역인재	0	1	0	2	3
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	2	0	1	1

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		3본부 11부 4팀
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		28,183	11,387	3,863	8,558	11,689
		비유동		263,181	275,047	282,441	279,697	273,254
		자산총계		291,364	286,434	286,304	288,255	284,943
	부 채	유 동		15,127	11,443	18,196	9,286	9,417
		비유동		4,298	5,008	4,868	20,267	21,672
		부채총계		19,425	16,451	23,064	29,553	31,089
	자 본	자본금		273,331	273,331	273,331	273,331	273,331
		이외 계정과목		-1,392	-3,348	-10,091	-14,629	-19,477
		자본총계		271,939	269,983	263,240	258,702	253,854
손익현황	매출			45,218	39,521	33,788	40,095	40,686
	영업이익			7,180	-2,344	-7,545	-4,537	-5,154
	당기순이익			7,798	-1,956	-6,312	-4,537	-4,847
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	14,444	9,972	12,522	12,222
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	41,637	28,872	31,104	32,436
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	689	286	125	123
			소 계		56,770	39,130	43,751	44,781
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	6,700	3,300	0
		기타			8,536	8,925	1,700	0
		수입합계			65,306	54,755	48,751	44,781
	지출	인건비			6,764	6,808	7,311	8,575
		경상운영비			2,017	2,165	2,255	2,477
		사업비			51,525	45,782	37,263	33,303
		차입상환금			5,000	0	0	335
		기타			0	0	1,922	91
		지출합계			65,306	54,755	48,751	44,781

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	137,826	175,656	178,254	113,076	156,497
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사 2011년까지 예술감독이 상임이사를 맡고 있었으나 2012년 이후부터는 별도의 상임이사를 두지 않음.	123,828	163,280	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	64,433	67,794	74,244	72,675	70,989
	신입사원초임	24,135	24,255	33,760	35,196	36,946

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

재단법인 국악방송 (Gugak Broadcasting Foundation)

1. 기관개요

주무부처	문화체육관광부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울시 마포구 월드컵북로 54길 12(상암동) DMS빌딩 10층 (02-300-9990 / www.gugakfm.co.kr)			기관장 (임 기)	채치성 (2013.06.07~2016.06.06)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪민법 제32조			설립연도	2000.02월
설립목적	▪방송을 통해 국악 및 한국전통문화예술을 국민에 홍보․보급․교육함으로써 국악의 진흥을 도모하는 한편, 한국전통문화예술의 발전 및 지역문화복지 향상에 이바지
주요 연혁	▪’00.02월 재단법인 국악방송 설립 ▪'01.03월 국악FM방송 개국(FM 99.1Mhz) ▪’01.06월 남원국악방송 개국(FM 95.9Mhz) ▪'06.07월 남도국악방송 개국(FM 94.7Mhz) ▪’10.04월 경주국악방송 개국(FM 107.9Mhz) ▪'11.10월 전주국악방송 개국(FM 95.3Mhz) ▪'11.11월 부산국악방송 개국(FM 98.5Mhz) ▪'12.12월 강릉국악방송 개국(FM 103.3Mhz) ▪'12.12월 대구국악방송 개국(FM 107.5Mhz) ▪’14.03월 광주국악방송 개국(FM 99.3Mhz)
주요기능 및 역할	▪국악방송 프로그램 제작 및 운영사업 ▪국악공연, 음반 등의 제작, 보급, 홍보사업 ▪국악 및 한국전통문화예술의 보급과 진흥을 위한 각종사업 ▪지역문화 활성화를 위한 각종 사업 ▪국내외 국악프로그램 및 한국전통문화예술의 교류 및 지원사업 ▪기타 법인의 목적 달성에 필요한 부대사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	11	11	11	11	10
직원	정원(b)	31	31	35	43	47
	현원(c)	20	20	29	30	38
임직원 총정원(a+b)		32	32	36	44	48
임직원 총 계(a+c)		21	21	30	31	39
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	1	1	0
비정규직	기간제	11	15	7	12	12
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	1	0	0
여성현원		11	11	13	13	19

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		2	0	15	6	11
시간선택제 인원수		0	0	0	0	2
사회 형평적 신규 채용	여성	1	0	6	0	6
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	0	0	7	0	3
	비수도권 지역인재	0	0	3	1	5
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	1	1	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		1본부 1실 3부 1센터 1국
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

이사회												사 장
																							비상임감사
																								검사역
												방송본부
			심의․자료실
경영기획부							방송제작부						방송기술부					한류정보센터							광주국악방송

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		113	114	295	166	533
		비유동		2,208	3,783	5,074	5,974	6,654
		자산총계		2,321	3,897	5,369	6,140	7,188
	부 채	유 동		0	71	172	71	444
		비유동		13	3	0	0	0
		부채총계		13	74	172	71	444
	자 본	자본금		1	1	1	1	1
		이외 계정과목		2,307	3,822	5,196	6,068	6,743
		자본총계		2,308	3,823	5,197	6,069	6,744
손익현황	매출			6,422	7,970	8,290	9,163	11,637
	영업이익			540	1,549	1,405	1,028	750
	당기순이익			529	1,516	1,383	950	674
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	7,462	8,005	8,685	10,555
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		7,462	8,005	8,685	10,555
		기타사업수입			510	287	488	1,240
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			113	114	295	80
		수입합계			8,085	8,406	9,468	11,875
	지출	인건비			1,265	1,363	1,597	2,300
		경상운영비			514	501	573	687
		사업비			6,265	6,417	6,944	8,577
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			41	125	354	311
		지출합계			8,085	8,406	9,468	11,875

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	80,000	81,600	82,824	83,832	100,307
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	36,726	38,557	37,022	37,206	41,536
	신입사원초임	23,767	24,000	24,470	25,140	29,524

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	미흡 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	미흡 (주무부처 주관)	미흡 (주무부처 주관)	미흡 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

태권도진흥재단 (Taekwondo Promotion Foundation]

1. 기관개요

주무부처	문화체육관광부			기관유형	기타공공기관
소재지	전라북도 무주군 설천면 무설로 1482 태권도원 (063-320-0114 / www.tkdwon.kr)			기관장 (임 기)	김성태 (2015.01.09~2018.01.08)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪태권도 진흥 및 태권도공원 조성 등에 관한 법률 제20조			설립연도	2005.07월
설립목적	▪태권도원 조성 운영 및 태권도 진흥
주요 연혁	▪’05.07월 재단법인 태권도진흥재단 설립 허가(문화관광부) ▪’07.12월 태권도 진흥 및 태권도공원 조성등에 관한 법률 제정 ▪’08.06월 태권도 진흥 및 태권도공원 조성 등에 관한 법률에 따른 법정법인화 ▪’13.07월 태권도원 건립공사 준공 ▪’14.04월 태권도원 개원
주요기능 및 역할	▪태권도원 조성 및 운영에 관한 사업 ▪태권도 진흥을 위한 조사 및 연구 사업 ▪태권도 보존, 보급, 홍보에 관한 사업 ▪태권도 관련 국내․외 교류 및 네트워크 구축 ▪태권도 관련 프로그램 및 상품의 개발․보급 ▪태권도원을 세계적인 명소로의 개발육성 ▪태권도 진흥을 위한 모금 및 자금지원 등에 관한 사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	25	25	24	22	22
직원	정원(b)	24	24	34	54	54
	현원(c)	24	24	33	51	51
임직원 총정원(a+b)		25	25	35	55	55
임직원 총 계(a+c)		25	25	34	52	52
무기계약직	정원	0	0	0	1	1
	현원	0	0	0	1	1
비정규직	기간제	0	0	0	17	33
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	0	0	119
여성현원		5	5	9	9	8

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		2	0	9	30	13
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	0	0	4	4	2
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	1	0	3	10	1
	비수도권 지역인재	0	0	5	22	8
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	1	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		3본부 8부 1실 1박물관
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

	이사장
이사회	감 사
				감사실
						사무총장
		기획본부		경영본부		사업본부
대외 협력실		기획 예산부		조사 연구부		경영 지원부		운영 관리부		정보 기술부		진흥 사업부		교육부		마케팅부		박물관

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		35,905	2,100	3,115	4,258	4,061
		비유동		311	87,379	0	2,163	2,109
		자산총계		36,216	89,479	3,115	6,421	6,170
	부 채	유 동		23,450	100	404	2,966	1,598
		비유동		322	433	539	480	218
		부채총계		23,772	533	943	3,446	1,816
	자 본	자본금		10	10	10	10	10
		이외 계정과목		12,434	88,936	2,162	2,965	4,344
		자본총계		12,444	88,946	2,172	2,975	4,354
손익현황	매출			0	0	6,811	9,160	21,826
	영업이익			-3,937	-4,217	-94	766	1,175
	당기순이익			602	826	719	804	1,379
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	57,442	95,154	81,054	22,627
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	25	10
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		57,442	95,154	81,079	22,637
		기타사업수입			10	0	2,241	2,870
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			0	0	0	0
		수입합계			57,452	95,154	83,320	25,506
	지출	인건비			1,348	1,681	2,071	3,209
		경상운영비			965	1,110	1,062	1,174
		사업비			54,921	92,092	77,476	18,598
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			237	271	2,711	2,525
		지출합계			57,471	95,154	83,320	25,506

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장 태권도진흥재단의 기관장은 비상임임	-	-	-	-	-
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	101,107	103,770	106,223	108,792	108,737
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	43,895	47,263	49,692	42,370	40,883
	신입사원초임	25,000	25,000	24,000	24,000	24,000

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	-	-	보통 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한국공예디자인문화진흥원 (Korea Craft & Design Foundation)

1. 기관개요

주무부처	문화체육관광부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울 종로구 율곡로 53 해영회관 5층 (02-398-7900 / www.kcdf.kr)			기관장 (임 기)	최정철 (2013.10.04~2016.10.03)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪민법 제32조			설립연도	2010.04월
설립목적	▪한국공예 및 디자인의 정체성을 확립하고 경쟁력을 강화하여 국민의 삶의 질 향상에 기여
주요 연혁	▪’00.04월 한국공예문화진흥원 설립 ▪’06.11월 공예종합유통지원센터 완공 ▪’08.02월 한국디자인문화재단 설립 ▪’10.04월 한국공예․디자인문화진흥원으로 통합 ▪’11.08월 문화역서울 284 개관 ▪’14.06월 부설기관 한복진흥센터 출범
주요기능 및 역할	▪공예․디자인 정책 연구․개발 ▪국내외 공예․디자인 진흥사업 ▪공예․디자인 전시 사업 ▪공예․디자인 분야 전문인력 양성 및 재교육 사업 ▪공예․디자인 상품 개발 및 유통사업 ▪공예․디자인 관련 서적 발간 및 출판물 판매에 관한 사업 ▪공예․디자인 관련 국제교류 및 국내외 협력망 구축

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	12	15	15	15	13
직원	정원(b)	33	33	44	44	44
	현원(c)	28	29	33	31	36
임직원 총정원(a+b)		34	34	45	45	45
임직원 총 계(a+c)		29	30	34	32	37
무기계약직	정원	0	0	1	1	3
	현원	0	0	1	1	3
비정규직	기간제	21	19	23	23	24
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	11	20	4
소속외인력		0	18	18	22	21
여성현원		16	19	20	18	22

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		10	6	10	5	6
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	7	5	6	2	4
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	0	0	0	0	0
	비수도권 지역인재	1	1	0	0	1
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	1	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		1처 1본부 1센터 11팀 (부설기관: 한복진흥센터)
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		1,872	1,694	2,322	3,312	6,070
		비유동		5,887	5,759	5,737	5,665	5,633
		자산총계		7,759	7,453	8,059	8,977	11,703
	부 채	유 동		225	314	562	1,776	852
		비유동		239	311	333	433	613
		부채총계		464	625	895	2,209	1,465
	자 본	자본금		5,277	5,197	5,125	5,081	5,009
		이외 계정과목		2,018	1,631	2,039	1,687	5,229
		자본총계		7,295	6,828	7,164	6,768	10,238
손익현황	매출			8,446	8,044	11,263	13,188	20,591
	영업이익			496	-312	698	-599	3,172
	당기순이익			639	-386	460	-332	3,543
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	7,522	10,288	12,662	19,995
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		7,522	10,288	12,662	19,995
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			883	849	1,280	1,485
		수입합계			8,405	11,137	13,942	21,480
	지출	인건비			1,224	1,318	1,462	1,542
		경상운영비			676	799	614	705
		사업비			5,249	7,281	9,386	13,771
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			1,256	1,739	2,480	5,462
		지출합계			8,405	11,137	13,942	21,480

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	84,000	85,000	86,808	89,317	93,276
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	36,929	34,885	36,475	37,620	39,346
	신입사원초임	17,280	22,010	22,671	23,621	25,782

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	미흡 (주무부처 주관)	미흡 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한국도박문제관리센터 (Korea Center On Gambling Problems)

1. 기관개요

주무부처	문화체육관광부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울특별시 종로구 북촌로 18 (02-740-9000 / www.kcgp.or.kr)			기관장 (임 기)	이광자 (2013.08.01~2016.07.31)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪사행산업통합감독위원회법 제14조			설립연도	2013.08월
설립목적	▪사행산업 또는 불법사행산업으로 인한 중독 및 도박 문제와 관련한 예방 및 치유, 재활 사업과 활동을 하여 사행산업으로 인한 부작용을 최소화하여 건전한 사회 발전에 기여함
주요 연혁	▪’12.11월 사행산업통합감독위원회법 개정 및 시행령 시행 ▪’13.08월 한국도박문제관리센터 이광자 초대 원장 선임 ▪’13.08월 한국도박문제관리센터 개원 ▪’14.03월 Help-Line 상담전화 ‘1336’ 개통 ▪’15.02월 기타공공기관 신규지정
주요기능 및 역할	▪예방, 치유를 위한 상담, 교육, 홍보 및 관련 프로그램의 개발, 보급 ▪조사, 연구, 분석 및 평가 ▪예방, 치유를 위한 전문 인력 양성 ▪예방사업 및 중독자 치유, 재활 사업 지원 ▪예방, 치유 관련 국제 교류 및 협력 ▪정부 또는 사행산업통합감독위원회가 위탁하는 사업 ▪지역센터의 설치, 운영

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	-	-	-	1	1
	비상임	-	-	-	15	15
직원	정원(b)	-	-	-	79	79
	현원(c)	-	-	-	25	38
임직원 총정원(a+b)		-	-	-	80	80
임직원 총 계(a+c)		-	-	-	26	39
무기계약직	정원	-	-	-	0	0
	현원	-	-	-	0	0
비정규직	기간제	-	-	-	10	15
	단시간	-	-	-	0	0
	기타	-	-	-	2	2
소속외인력		-	-	-	0	0
여성현원		-	-	-	8	14

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		-	-	-	14	15
시간선택제 인원수		-	-	-	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	-	-	-	3	8
	장애인	-	-	-	0	0
	이공계 전공자	-	-	-	2	1
	비수도권 지역인재	-	-	-	2	2
	이전지역 지역인재	-	-	-	0	0
	고졸인력	-	-	-	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		3부 1센터 10과
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				-	-	-	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		-	-	-	12,203	19,375
		비유동		-	-	-	1,863	2,106
		자산총계		-	-	-	14,066	21,481
	부 채	유 동		-	-	-	44	50
		비유동		-	-	-	0	0
		부채총계		-	-	-	44	50
	자 본	자본금		-	-	-	1	1
		이외 계정과목		-	-	-	14,021	21,430
		자본총계		-	-	-	14,022	21,431
손익현황	매출			-	-	-	17,555	17,967
	영업이익			-	-	-	13,853	6,918
	당기순이익			-	-	-	14,020	7,408
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	-	-	0	0
				보조금	-	-	0	0
				부담금	-	-	17,555	17,967
				이전수입	-	-	0	0
				부대수입	-	-	105	490
			간접지원	사업수입	-	-	0	0
				위탁수입	-	-	0	0
				독점수입	-	-	0	0
				부대수입	-	-	0	0
			소 계		-	-	17,660	18,457
		기타사업수입			-	-	0	0
		부대수입			-	-	0	0
		출자금			-	-	0	0
		차입금			-	-	0	0
		기타			-	-	63	12,148
		수입합계			-	-	17,723	30,605
	지출	인건비			-	-	562	1,637
		경상운영비			-	-	3,571	1,339
		사업비			-	-	2,097	8,198
		차입상환금			-	-	0	0
		기타			-	-	11,493	19,431
		지출합계			-	-	17,723	30,605

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	-	-	-	102,000	104,600
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	-	-	-	54,049	56,451
	신입사원초임	-	-	-	26,744	27,154

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	-	-	-
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한국문학번역원 (Literature Translation Institute of Korea)

1. 기관개요

주무부처	문화체육관광부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울특별시 강남구 영동대로 112길 32(삼성동) (02-6919-7714 / www.klti.or.kr)			기관장 (임 기)	김성곤 (2015.02.17~2018.02.16)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪출판문화산업진흥법 제20조의2			설립연도	1996.05월
설립목적	▪한국문학 및 간행물의 번역, 출판, 해외 보급 및 교류활동을 지원함으로써 한국문학 및 간행물의 발전과 세계화에 이바지
주요 연혁	▪’96.05월 (재)한국문학번역금고 설립 ▪’05.01월 문화예술진흥법 개정안 공포(한국문학번역원 법정기관화 명시) ▪’05.09월 한국문학번역원으로 명칭변경(특수법인) ▪’10.03월 기관 근거 법령 이관(문화예술진흥법 ⇒ 출판문화산업진흥법) ▪’15.02월 제 6대 김성곤 원장 취임
주요기능 및 역할	▪한국문학 및 간행물의 번역ㆍ출판사업 ▪한국문학 및 간행물의 번역가 양성사업 ▪한국문학 및 간행물의 세계화 관련 기획ㆍ조사업무 ▪한국문학 및 간행물의 해외교류ㆍ홍보활동 및 장학연구사업 ▪한국문학 및 간행물의 홍보에 도움이 되는 문화예술 도서의 번역ㆍ출판 ▪문화교류 활성화를 위한 외국문학 작품의 한국어 번역ㆍ출판 ▪한국문학 및 간행물의 홍보에 도움이 되는 국내간행물 및 기타 매체의 번역ㆍ출판

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	13	13	14	14	13
직원	정원(b)	23	23	29	32	32
	현원(c)	21	22	27	28	27.5
임직원 총정원(a+b)		24	24	30	33	33
임직원 총 계(a+c)		22	23	28	29	28.5
무기계약직	정원	3	3	3	3	3
	현원	2	3	3	2	3
비정규직	기간제	8	9	11	11	11
	단시간	0	0	0	0	1
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		6	6	6	6	5
여성현원		12	13	17	17	16.5

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		5	4	8	3	1
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	3	4	6	2	0
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	1	0	0	1	1
	비수도권 지역인재	1	0	0	1	1
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		3본부 7팀 3부속기관(번역아카데미, 한국문학번역전문도서관, 한국문학번역원출판부)
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		4,539	3,540	3,200	3,284	3,070
		비유동		8,698	8,327	8,330	8,045	10,958
		자산총계		13,237	11,867	11,530	11,329	14,028
	부 채	유 동		1,946	805	630	417	422
		비유동		335	276	205	220	182
		부채총계		2,281	1,081	835	637	604
	자 본	자본금		10,034	10,034	10,034	10,034	10,034
		이외 계정과목		922	752	661	658	3,390
		자본총계		10,956	10,786	10,695	10,692	13,424
손익현황	매출			9,382	8,175	7,817	7,573	8,362
	영업이익			399	-8	27	0	0
	당기순이익			280	-170	-91	-3	-72
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	6,728	6,900	7,168	7,855
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	120	155	225	250
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	12	11	11	10
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		6,860	7,066	7,404	8,115
		기타사업수입			188	208	113	136
		부대수입			64	89	88	54
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			639	365	0	135
		수입합계			7,751	7,728	7,605	8,440
	지출	인건비			1,208	1,369	1,556	1,664
		경상운영비			613	754	669	753
		사업비			5,930	5,605	5,380	6,023
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			0	0	0	0
		지출합계			7,751	7,728	7,605	8,440

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	87,252	92,006	95,578	115,335	145,413
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	44,665	45,768	45,099	44,388	47,384
	신입사원초임	28,689	28,095	26,500	27,330	28,725

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한국문화관광연구원 (Korea Culture & Tourism Institute)

1. 기관개요

주무부처	문화체육관광부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울특별시 강서구 금낭화로 154 (02-2669-9800 / www.kcti.re.kr)			기관장 (임 기)	박광무 2015년 2월 21일자로 임기는 만료되었으나 2015.7월 현재까지 기관장직 유지 (2012.02.22~2015.02.21)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪민법 제32조			설립연도	2002.12월
설립목적	▪문화와 관광 분야의 조사, 연구를 통하여 체계적인 정책개발 및 정책대안을 제시하고 문화관광산업의 육성을 지원함으로써 국민의 복지증진 및 국가발전에 기여
주요 연혁	▪’02.11월 창립 이사회 개최 ▪’02.12월 (재)한국문화관광정책연구원 개원 ▪’07.02월 (재)한국문화관광연구원으로 명칭 변경 ▪’09.08월 방화동 청사로 사무실 통합 이전
주요기능 및 역할	▪문화․관광 발전을 위한 정책개발 연구 ▪문화․관광 산업의 육성 및 예술진흥을 위한 조사․연구 ▪문화복지 및 문화환경 조성에 관한 조사․연구 ▪전통문화 및 생활문화 진흥을 위한 조사․연구 ▪남북한 문화통합 및 북한문화예술 연구 ▪관광자원 개발 및 국민여가생활에 관한 조사․연구

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	12	12	15	15	14
직원	정원(b)	77	77	77	77	81
	현원(c)	66	71	69	71	74
임직원 총정원(a+b)		78	78	78	78	82
임직원 총 계(a+c)		67	72	70	72	75
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	1
비정규직	기간제	62	41	78	77	117
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	0	0	0
여성현원		22	29	27	28	32

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		4	6	4	4	7
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	1	5	1	2	4
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	0	0	0	1	2
	비수도권 지역인재	2	1	0	3	1
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.7월 현재)

본 사		1원장 7실 8센터 4팀
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		6,300	5,725	5,565	5,881	8,549
		비유동		637	347	241	177	154
		자산총계		6,937	6,072	5,806	6,058	8,703
	부 채	유 동		3,456	2,783	2,915	2,853	5,105
		비유동		1,279	1,544	1,487	1,862	2,249
		부채총계		4,735	4,327	4,402	4,715	7,354
	자 본	자본금		512	512	512	512	512
		이외 계정과목		1,690	1,233	893	831	836
		자본총계		2,202	1,745	1,405	1,343	1,348
손익현황	매출			15,052	12,235	13,818	15,375	18,205
	영업이익			33	-385	-421	-153	-68
	당기순이익			147	-457	-339	-62	5
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	6,799	6,885	6,995	8,247
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	6,244	7,572	8,775	10,357
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		13,043	14,457	15,770	18,604
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			133	90	103	83
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			0	0	0	0
		수입합계			13,176	14,547	15,873	18,687
	지출	인건비			4,140	4,516	4,694	4,915
		경상운영비			997	977	979	996
		사업비			8,039	9,054	10,222	12,776
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			0	0	0	0
		지출합계			13,176	14,547	15,873	18,687

□ 신용등급

평가기관		2010	2011	2012	2013	2014	2015.현재
국내	나이스신용평가	A0	A0	A0	A0	-	-

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	114,411	90,291	105,854	135,168	141,256
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	48,286	50,839	53,051	53,053	57,336
	신입사원초임	26,237	28,938	30,333	30,859	31,625

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	미흡 (주무부처 주관)	미흡 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한국문화예술교육진흥원 (Korea Arts & Culture Education Service)

1. 기관개요

주무부처	문화체육관광부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울특별시 마포구 성산로 128(성산동 275-3) (02-6209-5900 / www.arte.or.kr)			기관장 (임 기)	주성혜 (2014.08.22~2017.08.21)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪문화예술교육지원법 제10조			설립연도	2005.02월
설립목적	▪문화예술교육을 활성화하고, 국민의 문화적 삶의 질 향상과 국가의 문화역량 강화를 위한 문화예술교육의 효율적 지원
주요 연혁	▪’05.02월 (재)한국문화예술교육진흥원 설립(제1대 김주호 원장 취임) ▪’08.07월 제2대 이대영 원장 취임 및 구로동 신청사 이전 ▪’11.07월 제3대 박재은 원장 취임 ▪’13.08월 청사 확대 이전(마포구) ▪’14.08월 제4대 주성혜 원장 취임
주요기능 및 역할	▪학교, 교육시설/단체 간 상호 연계 협력망 구축․운영 ▪교육시설 및 교육단체에 대한 지원․평가, 교원의 연수지원 ▪문화예술교육 지원을 위한 학술 연구 및 조사 ▪문화예술교육사 양성 및 연수 ▪문화예술교육에 필요한 시설․장비 확충 ▪문화예술교육 지원을 위한 국제협력 및 관련 사업 수행 ▪그 밖에 문화예술교육의 지원에 관한 필요사항

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	12	12	10	10	10
직원	정원(b)	25	25	34	36	40
	현원(c)	20	22	34	34	34
임직원 총정원(a+b)		26	26	35	37	41
임직원 총 계(a+c)		21	23	35	35	35
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	7	2	2	2	6
비정규직	기간제	15	28	34	47	46
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	4	4	4	7
여성현원		0	5	23	24	25

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		4	10	15	8	10
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	2	6	12	5	9
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	1	2	0	1	0
	비수도권 지역인재	1	1	3	0	2
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	1	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		3본부 1실 9팀 1센터
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		6,543	7,539	8,371	8,721	9,954
		비유동		896	893	1,136	1,671	2,031
		자산총계		7,439	8,433	9,507	10,392	11,984
	부 채	유 동		6,364	7,473	7,882	7,881	9,596
		비유동		336	337	546	769	836
		부채총계		6,700	7,810	8,428	8,650	10,432
	자 본	자본금		1	1	1	1	1
		이외 계정과목		738	622	1,078	1,741	1,551
		자본총계		739	623	1,079	1,742	1,552
손익현황	매출			67,290	62,892	79,305	103,752	110,176
	영업이익			582	-118	447	533	-209
	당기순이익			574	-116	456	663	-189
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	64,649	79,011	108,680	109,707
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	60	20
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		64,649	79,011	108,740	109,727
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			0	0	0	408
		수입합계			64,649	79,011	108,740	110,135
	지출	인건비			923	1,322	1,569	1,759
		경상운영비			763	1,070	1,791	1,670
		사업비			62,963	76,619	105,380	106,706
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			0	0	0	0
		지출합계			64,649	79,011	108,740	110,135

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	85,348	87,620	97,000	99,456	99,456
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	35,823	36,784	38,666	39,432	37,760
	신입사원초임	22,995	22,995	24,485	24,609	24,609

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	보통 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한국문화예술회관연합회 (The Korean Cultural & Arts Centers Association)

1. 기관개요

주무부처	문화체육관광부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울특별시 서초구 남부순환로 2406 예술의전당 오페라하우스 4층 (02-3019-5815 / www.kocaca.or.kr)			기관장 (임 기)	고학찬 (2014.3.18~2017.3.17)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪문화예술진흥법 제38조			설립연도	1996.03월
설립목적	▪문화예술회관 상호간의 협력증진과 문화예술 진흥 도모 ▪국가발전에 이바지할 수 있는 바람직한 문화예술회관 육성
주요 연혁	▪’96.03월 사단법인 전국문예회관연합회 설립 ▪’03.10월 무대미술센터 건립(경기도 여주) ▪’07.04월 기타공공기관 지정 ▪’10.06월 사단법인 한국문화예술회관연합회로 개칭 ▪’12.08월 법정법인화
주요기능 및 역할	▪문화예술회관 상호간의 협력증진 지원 ▪문화예술회관 종사자의 자질 향상을 위한 교육 및 연수 ▪문화예술회관 진흥을 위한 조사․연구 및 홍보 ▪문화예술회관의 운영 활성화를 위한 자문 및 지원 ▪문화예술회관 관련 국․내외 교류 ▪문화예술회관을 활용한 소외계층 대상 공연활동 지원 ▪문화예술회관 우수프로그램 지원

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	18	18	18	18	18
직원	정원(b)	12	12	12	15	15
	현원(c)	9	9	9	14	15
임직원 총정원(a+b)		13	13	13	16	16
임직원 총 계(a+c)		10	10	10	15	16
무기계약직	정원	0	0	5	5	5
	현원	0	0	1	3	2
비정규직	기간제	15	17	17	15	13
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	0	0	0
여성현원		4	5	3	4	4

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		2	2	2	6	3
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	1	2	0	1	0
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	0	0	0	2	0
	비수도권 지역인재	0	1	0	1	2
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	1	1

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		1처 3부 1센터
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		1,260	2,535	1,641	1,130	1,762
		비유동		2,837	2,140	3,545	3,475	3,409
		자산총계		4,097	4,675	5,186	4,605	5,171
	부 채	유 동		586	1,588	1,126	687	1,118
		비유동		118	0	2	0	0
		부채총계		704	1,858	1,128	687	1,118
	자 본	자본금		324	0	0	0	0
		이외 계정과목		3,069	2,817	4,058	3,918	4,053
		자본총계		3,393	2,817	4,058	3,918	4,053
손익현황	매출			744	23,973	20,889	23,427	20,327
	영업이익			-19,362	-60	-270	-166	125
	당기순이익			-438	-251	-235	-140	138
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	24,709	20,709	23,385	20,020
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		24,709	20,709	23,385	20,020
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			1,020	1,172	1,149	955
		수입합계			25,729	21,881	24,534	20,975
	지출	인건비			447	569	769	782
		경상운영비			476	472	486	623
		사업비			24,806	20,840	23,279	19,570
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			0	0	0	0
		지출합계			25,729	21,881	24,534	20,975

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장 한국문화예술회관연합회의 기관장은 비상임임	-	-	-	-	-
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	70,060	72,860	74,423	76,469	86,009
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	39,534	40,612	43,343	43,934	48,759
	신입사원초임	19,909	20,842	20,842	21,938	22,758

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	보통 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한국문화정보원 (Korea Culture Information Service Agency)

1. 기관개요

주무부처	문화체육관광부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울시 마포구 월드컵북로 400, 6층/8층 (상암동, 문화콘텐츠센터) (02-3153-2820 / www.kcisa.kr)			기관장 (임 기)	김소연 (2015.04.27~2018.04.26)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪민법 제32조			설립연도	2002.12월
설립목적	▪한국문화정보원은 사회일반의 이익에 공여하기 위하여 국가기관, 지방자치단체 등 문화관련 공공기관의 문화정보화촉진과 지식정보화사회에 부응하는 문화정보화 전담기관입니다.
주요 연혁	▪’13.01월 기타공공기관 지정 ▪’13.07월 자유이용저작물 창조자원화 사업 이관 ▪’14.09월 문화정보화 전담기관 기정(문체부 장관 고시 제2014-0035호) ▪’15.01월 한국문화정보원으로 기관명칭 변경 ▪’15.04월 제6대 김소연 원장 취임
주요기능 및 역할	▪문화체육관광부 및 그 소속기관 등의 정보화 추진체계 지원 ▪문화정보화 및 문화지식관리기본계획 및 시행계획의 수립/시행에 필요한 전문기술의 지원 ▪문화정보시스템 관리 및 운영 지원 ▪문화정보화 관련 정책개발 및 법령/제도 개선방향 연구 ▪문화관련 동영상콘텐츠(UCC) 생산 및 관리, 문화PD 양성 및 문화네트워크 관리 ▪문화정보화 관련 교육 등 인력양성 및 교육시설 운영 등을 통한 연수사업 ▪공공저작물의 저작권에 대한 신탁관리 및 관련 사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	9	9	11	11	11
직원	정원(b)	19	27	36	36	39
	현원(c)	14	21	31	35	38
임직원 총정원(a+b)		20	28	37	37	40
임직원 총 계(a+c)		15	22	32	36	39
무기계약직	정원	0	0	0	0	16
	현원	0	0	0	1	5
비정규직	기간제	2	12	9	15	16
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	0	0	0
여성현원		3	4	9	11	10

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		7	8	16	6	6
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	2	1	5	3	1
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	4	6	13	3	4
	비수도권 지역인재	3	1	12	2	2
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2본부 6부 1팀
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		296	801	1,021	1,969	2,978
		비유동		96	281	274	317	333
		자산총계		392	1,082	1,295	2,286	3,311
	부 채	유 동		169	601	662	1,137	2,063
		비유동		0	0	0	0	0
		부채총계		169	601	662	1,137	2,063
	자 본	자본금		1	1	1	1	1
		이외 계정과목		222	480	632	1,148	1,247
		자본총계		223	480	633	1,149	1,248
손익현황	매출			2,104	4,695	4,580	6,608	9,854
	영업이익			-129	116	160	518	109
	당기순이익			-119	117	166	515	99
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	4,242	4,848	6,470	9,776
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	2	2	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		4,244	4,850	6,470	9,776
		기타사업수입			675	383	328	563
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			0	0	0	0
		수입합계			4,919	5,233	6,801	10,343
	지출	인건비			952	1,427	1,875	2,294
		경상운영비			608	563	779	1,286
		사업비			3,327	3,051	3,878	6,196
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			32	192	269	567
		지출합계			4,919	5,233	6,801	10,343

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	64,683	77,178	85,129	89,830	91,080
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	35,957	43,019	41,658	43,694	45,900
	신입사원초임	19,350	19,700	19,700	22,700	23,900

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	-	보통 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한국문화진흥주식회사 (Korea Culture Promotion Co,.LTD.)

1. 기관개요

주무부처	문화체육관광부			기관유형	기타공공기관
소재지	경기도 광주시 삼지곡길 95 (031-762-5672 / www.newseoulgolf.co.kr)			기관장 (임 기)	임낙규 (2012.12.28~2015.12.27)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	2억원	-	▪100.0% - 한국문화예술위원회		-
설립근거	▪상법			설립연도	1984.01월
설립목적	▪문화예술진흥을 위한 문화예술진흥기금 조성
주요 연혁	▪’84년 한국문화진흥(주) 설립 (한국방송광고공사 출자) ▪’87년 자본금 40억원 증자 (한국방송광고공사 20억원, 한국문화예술진흥원 20억원) ▪’87년 골프장 개장 (10.24) ▪’90년 뉴서울골프장 사업운영 및 재산관리 위탁약정 체결 [한국문화예술진흥원 ↔ 한국문화진흥(주)] ▪’14년 클럽하우스 리모델링, 부속동ㆍ코스관리동 신축 및 벙커 리뉴얼
주요기능 및 역할	▪성 격 : 회원제 골프장(회원권 시세 : 1억 2,000만원) ▪회원수 : 정회원 2,000명(입회금 533억 9,600만원) ▪코스규모 : 36홀 파 144(남코스 18홀, 북코스 18홀) ▪부지면적 : 2,550,560㎡(84만평), 건물면적 : 클럽하우스(4,717.21㎡) 외 19동(5,282.81㎡) ▪내장객 실적(‘14년까지) : 4,079,747명(연간 16만명 내외) ▪문예진흥기금 조성 총액(‘14년까지) : 1,128억원 ▪골프장운영으로 문화예술진흥기금 조성(설립목적)

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	3	3	3	2	2
	비상임	1	1	1	2	2
직원	정원(b)	139	132	132	132	132
	현원(c)	115	114	113	121	124
임직원 총정원(a+b)		142	135	135	134	134
임직원 총 계(a+c)		118	117	116	123	126
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	3	3	4	0	0
비정규직	기간제	4	6	10	9	5
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	14	14	14
여성현원		45	44	44	47	50

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		8	14	7	18	12
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	8	7	2	8	8
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	0	1	2	1	1
	비수도권 지역인재	2	3	1	5	4
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	1	4	3	8	5

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		1실 5팀
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		320	289	395	290	354
		비유동		336	387	380	373	365
		자산총계		656	676	775	663	719
	부 채	유 동		265	220	316	209	276
		비유동		-4	56	292	223	566
		부채총계		261	276	608	432	842
	자 본	자본금		200	200	200	200	200
		이외 계정과목		194	201	-33	31	-323
		자본총계		394	401	167	231	-123
손익현황	매출			6,679	6,626	7,118	7,282	7,012
	영업이익			283	-126	-311	-8	-386
	당기순이익			344	6	-233	64	-355
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		0	0	0	0
		기타사업수입			6,626	7,118	7,282	7,012
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			133	132	118	84
		수입합계			6,759	7,250	7,400	7,096
	지출	인건비			5,515	5,887	6,026	5,935
		경상운영비			1,237	1,542	1,263	1,463
		사업비			0	0	0	0
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			0	0	0	0
		지출합계			6,752	7,429	7,289	7,398

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	154,647	161,735	166,122	165,967	136,850
	상임감사	121,522	128,076	131,586	92,123	-
	상임이사	121,522	128,076	131,586	129,412	84,929
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	39,062	40,533	43,402	43,278	44,126
	신입사원초임	23,610	24,350	24,849	26,556	27,205

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	미흡 (주무부처 주관)	미흡 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	우수 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한국영상자료원 (Korean Film Archive)

1. 기관개요

주무부처	문화체육관광부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울시 마포구 월드컵북로 400 (02-3153-2001 / www.koreafilm.or.kr)			기관장 (임 기)	이병훈 (2009.09.25~2015.09.24, 연임)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪영화 및 비디오물의 진흥에 관한 법률 제34조			설립연도	1974.01월
설립목적	▪영화필름, 영화관계 문헌 등 영상자료의 수집, 보존, 전시 및 영화의 예술적․역사적․교육적인 발전 도모
주요 연혁	▪’74.01월 재단법인 한국필름보관소 설립 ▪’85.04월 국제영상자료원연맹(FIAF) 정회원 자격 획득 ▪’91.09월 (재)한국영상자료원으로 기관명칭 변경 ▪’96.07월 영화필름 등의 의무제출제도 시행(영화진흥법 제25조) ▪’02.06월 한국영상자료원 설립(영화진흥업 제24조의 3), 재단법인 해산
주요기능 및 역할	▪영화필름 등의 제출과 보상(영화 및 비디오물의 진흥에 관한 법률 제35조) ▪국내외 영화필름, 영상자료, 관련 문헌 및 음향자료의 수집․보존․복원 ▪영상문화 발전을 위한 영화필름과 영상자료의 활용 및 전시 ▪영상예술의 향상을 위한 학술연구 및 간행물의 발간과 교육사업 ▪영상예술의 국내외 교류 및 시네마테크 활동 ▪영상정보화 및 콘텐츠 활용 사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	9	9	9	9	9
직원	정원(b)	39	39	39	39	41
	현원(c)	37	37	39	37	40
임직원 총정원(a+b)		40	40	40	40	42
임직원 총 계(a+c)		38	38	40	38	41
무기계약직	정원	0	0	0	16	16
	현원	0	0	2	3	5
비정규직	기간제	20	20	17	27	20
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	0	0	0
여성현원		15	14	15	14	18

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		0	0	3	3	2
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	0	0	1	2	1
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	0	0	1	1	0
	비수도권 지역인재	0	0	1	0	0
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		1국 1소 4부 1센터 4팀
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		1,213	799	1,820	4,390	1,332
		비유동		17,014	15,786	17,102	17,021	137
		자산총계		18,227	16,585	18,922	21,411	1,469
	부 채	유 동		388	102	1,054	3,385	197
		비유동		474	637	740	906	1,218
		부채총계		862	739	1,794	4,291	1,415
	자 본	자본금		1	1	1	1	1
		이외 계정과목		17,364	15,845	17,127	17,119	53
		자본총계		17,365	15,846	17,128	17,120	54
손익현황	매출			8,433	8,047	7,935	8,259	8,705
	영업이익			0	0	-454	-216	25
	당기순이익			-741	-957	-436	-199	55
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	7,455	10,339	10,524	21,682
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		7,455	10,339	10,524	21,682
		기타사업수입			165	138	169	235
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			272	50	25	97
		수입합계			7,892	10,527	10,718	22,014
	지출	인건비			1,779	1,791	1,905	2,552
		경상운영비			504	512	511	551
		사업비			5,495	8,114	8,141	18,710
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			114	110	161	201
		지출합계			7,892	10,527	10,718	22,014

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	93,610	113,792	124,354	121,716	129,588
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	43,300	45,730	45,995	48,329	48,802
	신입사원초임	22,550	22,910	22,910	22,910	22,910

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	보통 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한국저작권위원회 (Korea Copyright Commission)

1. 기관개요

주무부처	문화체육관광부			기관유형	기타공공기관
소재지	경상남도 진주시 충의로 19 (LH공사 1,3,5층) (055-792-0000 / www.copyright.or.kr)			기관장 (임 기)	오승종 (2014.10.22~2017.10.21)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪저작권법 제112조			설립연도	2009.07월
설립목적	▪저작권 보호 및 공정한 이용 도모
주요 연혁	▪’87.07월 저작권심의조정위원회(現 저작권위원회) 설립 - ‘07.07월 저작권위원회로 명칭 변경 ▪’87.12월 프로그램심의위원회(現 컴퓨터프로그램보호위원회) 설립 - ‘07.04월 컴퓨터프로그램보호위원회로 명칭 변경 ▪’09.07월 양 기관 통합 및 ’한국저작권위원회‘ 출범
주요기능 및 역할	▪저작권 분쟁에 대한 알선․조정, 저작권 침해 등에 관한 감정 ▪저작권위탁관리업자의 수수료 및 사용료 요율 등에 관한 심의 ▪불법복제물의 온라인서비스제공자에 대한 시정권고 등 ▪저작물의 등록, 기증, 저작권 교육․연수, 전문인력 양성 및 대국민 홍보 ▪저작권 제도 연구와 정책 수립 지원, 저작권 보호를 위한 국제협력 ▪기술적보호조치 및 권리관리정보에 관한 정책 수립 지원 ▪저작권 정보 제공을 위한 저작권 정보관리 시스템 구축 및 운영

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	25	24	25	25	25
직원	정원(b)	79	79	85	94	95
	현원(c)	74	70	78	89	89
임직원 총정원(a+b)		80	80	86	95	96
임직원 총 계(a+c)		75	71	79	90	90
무기계약직	정원	14	14	11	12	47
	현원	14	14	11	11	21
비정규직	기간제	90	84	72	53	59
	단시간	0	0	4	5	5
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	0	0	0
여성현원		20	19	25	31	39

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		0	1	15	15	9
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	0	0	11	8	7
	장애인	0	0	0	2	0
	이공계 전공자	0	0	1	3	2
	비수도권 지역인재	0	0	1	4	4
	이전지역 지역인재	0	0	0	1	0
	고졸인력	0	0	2	3	1

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		1처 1실 2센터 1국 1원 16팀
지 사	국 내	-
	해 외	중국(북경, 상해), 태국(방콕), 필리핀(마닐라), 베트남(하노이)

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		3,015	3,545	2,907	1,967	9,898
		비유동		3,593	3,940	3,246	3,018	6,418
		자산총계		6,608	7,485	6,153	4,985	16,316
	부 채	유 동		1,570	2,082	2,008	1,577	9,454
		비유동		881	1,287	865	374	638
		부채총계		2,451	3,369	2,873	1,951	10,092
	자 본	자본금		0	0	0	0	0
		이외 계정과목		4,157	4,116	3,279	3,034	6,224
		자본총계		4,157	4,116	3,279	3,034	6,224
손익현황	매출			24,829	29,404	33,234	33,179	43,362
	영업이익			396	696	-21	280	3,129
	당기순이익			532	40	-636	-246	3,190
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	28,127	32,031	31,757	41,882
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	151	124	150	166
				위탁수입	799	919	885	895
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	1	1	0	0
			소 계		29,078	33,075	32,792	42,943
		기타사업수입			81	46	395	1,676
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			346	121	37	2
		수입합계			29,505	33,242	33,224	44,621
	지출	인건비			4,482	4,814	4,669	5,017
		경상운영비			2,509	2,534	2,684	2,620
		사업비			21,653	25,070	24,597	28,154
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			861	824	1,274	0
		지출합계			29,505	33,242	33,224	35,791

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	146,125	150,930	155,478	140,111	142,142
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	54,013	58,435	58,355	55,142	53,179
	신입사원초임	21,702	21,702	22,896	23,136	24,515

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	양호 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한국체육산업개발(주) (Korea Sports Industry Corporation)

1. 기관개요

주무부처	문화체육관광부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울특별시 송파구 올림픽로 424 (02-410-1111 / www.ksponco.or.kr)			기관장 (임 기)	오치정 (2015.03.17~2018.03.16)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	24억원	-	▪100% - 서울올림픽기념 국민체육진흥공단		-
설립근거	▪상법 및 국민체육진흥공단 정관 제55조			설립연도	1990.07월
설립목적	▪’88 서울올림픽 기념시설물의 효율적인 유지 및 관리, 스포츠․문화․레저 공간 제공으로 국민 건강과 행복 증진, 스포츠교실․대관․주차 등 수익사업을 통한 국민체육진흥기금 조성에 기여
주요 연혁	▪’90.07월 한국체육산업개발(주) 설립(올림픽공원 및 조정경기장 시설관리․운영) ▪’94.07월 분당올림픽스포츠센터 개관운영 ▪’98.09월 일산올림픽스포츠센터 개관운영 ▪’12.11월 K-아트홀(태권도공연장) 개관운영 ▪’13.07월 경주시설보호관리 사업 개시
주요기능 및 역할	▪’88 서울올림픽 기념시설물의 효율적인 시설관리 및 유지 ▪올림픽공원 및 경정공원 시설운영 : 주차, 대관, 임대 등 ▪올림픽공원, 분당, 일산 스포츠센터 운영 ▪경주시설 본장 및 장외지점 경주시설보호관리

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	6	6	6	5	6
직원	정원(b)	164	164	171	171	176
	현원(c)	173	173	178	176	178
임직원 총정원(a+b)		165	165	172	172	177
임직원 총 계(a+c)		174	174	179	177	179
무기계약직	정원	0	0	0	629	629
	현원	90	101	113	134	139
비정규직	기간제	138	159	147	356	330
	단시간	0	0	0	122	101
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		259	271	267	277	275
여성현원		10	9	12	13	14

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		0	1	5	0	7
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	0	0	3	0	1
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	0	0	1	0	2
	비수도권 지역인재	0	0	2	0	2
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.7월 현재)

본 사		6실 13팀
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		3,565	3,775	3,817	4,835	3.592
		비유동		2,101	2,126	2,482	3,074	4,083
		자산총계		5,666	5,901	6,299	7,909	7,675
	부 채	유 동		1,428	1,470	2,448	3,777	3,876
		비유동		0	148	0	0	130
		부채총계		1,428	1,618	2,448	3,777	4,006
	자 본	자본금		2,400	2,400	2,400	2,400	2.400
		이외 계정과목		1,838	1,883	1,451	1,732	1,269
		자본총계		4,238	4,283	3,851	4,132	3,669
손익현황	매출			34,877	37,726	39,941	45,863	50,332
	영업이익			-322	-200	418	912	171
	당기순이익			41	46	566	846	227
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(-64)	(282)	(-464)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	37,726	39,941	45,863	50,332
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	268	332	143	146
			소 계		37,994	40,273	46,006	50,478
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			101	121	17	491
		수입합계			38,095	40,394	46,023	50,969
	지출	인건비			16,392	18,101	21,384	24,666
		경상운영비			1,285	1,225	1,389	1,425
		사업비			20,249	20,920	22,178	24,071
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			169	148	1,072	807
		지출합계			38,095	40,394	46,023	50,969

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	111,145	118,795	124,524	129,102	94,436
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	47,162	49,929	53,538	55,696	55,025
	신입사원초임	22,068	23,243	24,079	26,557	31,588

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	양호 (주무부처 주관)	-	-	-
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한국출판문화산업진흥원 (Publication Industry Promotion Agency of Korea)

1. 기관개요

주무부처	문화체육관광부			기관유형	기타공공기관
소재지	전라북도 전주시 덕진구 중동로 63 (063-219-2700 / www.kpipa.or.kr)			기관장 (임 기)	이재호 (2012.07.27~2015.07.26)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪출판문화산업진흥법 제16조			설립연도	2012.07월
설립목적	▪출판문화산업의 진흥․발전을 효율적으로 지원․육성하고 출판문화산업을 종합적이고 체계적으로 진흥함으로써 국가 지식경쟁력 강화에 기여함.
주요 연혁	▪’97.07월 청소년보호법 제45조에 의거, 법정기구인 ｢한국간행물윤리위원회｣로 발족 ▪’03.02월 출판및인쇄진흥법 제16조로 법정기구 설치 근거 이관 (08.1.20 출판문화산업진흥법으로 법명 개정) ▪’12.07월 출판문화산업진흥법 제16조에 의거 ｢한국출판문화산업진흥원｣으로 출범
주요기능 및 역할	▪출판문화산업 진흥을 위한 실태조사 및 정책과 제도 연구․조사 ▪출판문화산업 관련 교육 및 전문 인력 양성 지원 ▪출판문화산업 발전을 위한 제작 활성화 및 유통 선진화 지원 ▪양서 권장 및 독서 진흥 등 출판수요 진작을 위한 사업 ▪출판문화산업의 국외진출 지원 및 전자출판의 육성 지원 ▪출판문화산업 활성화를 위한 지원시설의 설치 등 기반 조성 ▪간행물의 유해성 여부 심의(출판문화산업진흥법 제16조의4)

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	1	1	5	9	9
직원	정원(b)	44	44	44	54	56
	현원(c)	40	40	41	54	54
임직원 총정원(a+b)		45	45	45	55	57
임직원 총 계(a+c)		41	41	42	55	55
무기계약직	정원	0	0	0	0	5
	현원	0	0	0	1	3
비정규직	기간제	5	7	7	6	13
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	0	0	0
여성현원		12	11	12	19	19

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		1	0	4	13	8
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	0	0	3	7	4
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	0	0	0	1	1
	비수도권 지역인재	0	0	1	3	1
	이전지역 지역인재	0	0	0	1	0
	고졸인력	0	0	0	1	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		1실 2본부 1사무국 9팀
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

2012년 7월 27일 한국출판문화산업진흥원 출범으로 2013년부터 대차대조표 작성

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				-	-	-	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		-	-	-	407	497
		비유동		-	-	-	211	399
		자산총계		-	-	-	618	896
	부 채	유 동		-	-	-	330	419
		비유동		-	-	-	0	0
		부채총계		-	-	-	330	419
	자 본	자본금		-	-	-	0	0
		이외 계정과목		-	-	-	288	477
		자본총계		-	-	-	288	477
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	11,459	11,376	16,199	32,395
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	2	3	4	7
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		11,461	11,379	16,203	32,402
		기타사업수입			0	0	0	129
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			0	0	0	0
		수입합계			11,461	11,379	16,203	32,531
	지출	인건비			2,314	2,367	2,556	2,832
		경상운영비			598	609	682	730
		사업비			8,511	8,034	12,738	28,473
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			38	369	227	496
		지출합계			11,461	11,379	16,203	32,531

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	97,407	102,018	105,976	104,783	110,713
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	44,887	48,116	49,503	47,944	46,985
	신입사원초임	22,731	23,209	26,168	27,567	28,415

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	보통 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

농림축산식품부

10

한국마사회 (Korea Racing Authority)

1. 기관개요

주무부처	농림축산식품부			기관유형 (평가유형)	준시장형 공기업 (공기업Ⅱ)
소재지	경기도 과천시 경마공원대로 107 (1566-3333 / www.kra.co.kr)			기관장 (임 기)	현명관 (2013.12.05~2016.12.04)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪한국마사회법			설립연도	1949.09월
설립목적	▪경마의 공정한 시행과 원활한 보급을 통하여 말산업 및 축산발전에 이바지하고 국민의 여가선용을 도모
주요 연혁	▪’42.03월 조선마사회 설립 ▪’49.09월 조선마사회를 한국마사회로 개칭 ▪’62.01월 한국마사회법 제정 공포 ▪’90.10월 제주경마공원 개장 ▪’05.09월 부산경남경마공원 개장 ▪’12.07월 말산업육성 전담기관 선정
주요기능 및 역할	▪경마의 공정한 시행과 원활한 보급 ▪말산업 및 축산 발전 기여 ▪국민의 여가선용 도모

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	8	7	7	7	7
	비상임	8	8	8	8	8
직원	정원(b)	828	837	855	890	895
	현원(c)	834	844	851	858.5	851.5
임직원 총정원(a+b)		836	844	862	897	902
임직원 총 계(a+c)		842	851	858	865.5	858.5
무기계약직	정원	0	0	0	0	194
	현원	187	181	177	193	180.175
비정규직	기간제	122	120	119	81	104
	단시간	7,190	7,561	7,261	6,795	6,704
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		1,034	1,135	1,158	1,477	1,520
여성현원		74	76	78	87.5	84

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		20	24	28	31	31
시간선택제 인원수		0	0	0	0	2
사회 형평적 신규 채용	여성	3	4	6	13	6
	장애인	0	1	0	1	0
	이공계 전공자	7	8	7	10	8
	비수도권 지역인재	5	5	11	9	6
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	3	1	4	2	5

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		5본부 3지역본부 1관리본부 20실처 52팀 13부속기관 17담당 2부
지 사	국 내	30지사
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		839,506	729,059	781,641	785,711	733,472
		비유동		1,543,849	1,698,589	1,708,327	1,704,614	1,730,675
		자산총계		2,383,355	2,427,648	2,489,968	2,490,325	2,464,147
	부 채	유 동		195,085	188,548	224,104	193,751	141,672
		비유동		126,970	75,041	19,993	1,397	0
		부채총계		322,055	263,589	244,097	195,148	141,672
	자 본	자본금		1,500,000	1,500,000	1,500,000	1,500,000	1,500,000
		이외 계정과목		561,300	664,059	745,871	795,177	822,475
		자본총계		2,061,300	2,164,059	2,245,871	2,295,177	2,322,475
손익현황	매출			7,577,750	7,801,427	7,859,863	7,735,320	7,689,542
	영업이익			333,088	286,150	251,195	241,073	217,448
	당기순이익			323,758	334,995	320,921	275,098	241,519
	(총포괄손익)			(320,896)	(332,058)	(316,977)	(276,328)	(238,115)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	3,745	4,498	9,490	14,420
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	7,786,909	7,841,938	7,706,917	7,652,629
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		7,790,654	7,846,436	7,716,407	7,667,049
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			73,216	73,534	81,748	82,277
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			0	0	0	0
		수입합계			7,863,870	7,919,970	7,798,155	7,749,326
	지출	인건비			112,818	124,514	124,013	132,200
		경상운영비			59,414	54,856	50,301	56,304
		사업비			7,346,378	7,408,149	7,285,881	7,248,007
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			345,260	332,451	337,960	312,815
		지출합계			7,863,870	7,919,970	7,798,155	7,749,326

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	179,698	224,702	234,978	242,498	165,733
	상임감사	127,976	116,450	121,040	90,013	121,056
	상임이사	168,858	167,813	170,476	182,914	125,523
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	78,300	81,071	84,951	87,691	85,240
	신입사원초임	28,850	28,623	34,290	37,258	37,782

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	양호(B)	양호(B)	양호(B)	보통(C)	보통(C)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	보통(C)	-	양호(B)	-	-
고객만족도 조사결과	보통 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	보통 (3등급)	보통 (3등급)	미흡 (4등급)	보통 (3등급)	우수 (2등급)

농림수산식품교육문화정보원 (Korea Agency of Education, Promotion and Information Service in Food, Agriculture, Forestry and Fisheries)

1. 기관개요

주무부처	농림축산식품부			기관유형 (평가유형)	위탁집행형 준정부기관 (강소형)
소재지	경기도 안양시 동안구 흥안대로 439번지 20-2 (031-460-8888 / www.epis.or.kr) * 지방이전지역 : 세종특별자치시 (’15.09월 예정)			기관장 (임 기)	박철수 (2015.05.23~2018.05.22)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪농어업․농어촌 및 식품산업기본법 제11조의2			설립연도	2012.05월
설립목적	▪농어업 인적자원의 육성, 농식품․농어촌 정보화의 촉진, 농어촌 문화의 가치 확산 및 홍보, 농어업경영체의 역량 제고, 농수산물의 안전정보 제공 등의 효율적인 추진
주요 연혁	▪’11.02월 한국농림수산정보센터와 농촌정보문화센터 통합계획 수립 ▪’11.11월 ’농어업․농어촌 및 식품산업기본법‘ 개정․공포 ▪’12.05월 ’농림수산식품교육문화정보원‘ 설립
주요기능 및 역할	▪농어업․농어촌 및 식품산업 분야의 정보화 촉진 ▪농어업․농어촌에 관한 문화 창달 및 가치 확산 홍보 ▪농어업경영체의 기술수준 및 경영능력 제고 ▪농어업․농어촌 및 식품산업 분야의 전문인력 양성 등 인적자원 육성 ▪농수산물에 관한 안전정보의 제공, 정보교류의 활성화와 지식 및 산업재산권의 보호 ▪농어업․농어촌 및 식품산업 분야의 통상정책과 국제협력에 관한 정보 지원 ▪농림수산식품 분야의 지식 및 정보서비스 제공

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	-	-	2	2	2
	비상임	-	-	9	9	9
직원	정원(b)	-	-	106	106	109
	현원(c)	-	-	87	90	94.5
임직원 총정원(a+b)		-	-	108	108	111
임직원 총 계(a+c)		-	-	89	92	96.5
무기계약직	정원	-	-	0	0	0
	현원	-	-	6	6	8
비정규직	기간제	-	-	5	5	2
	단시간	-	-	0	0	0
	기타	-	-	0	0	0
소속외인력		-	-	0	9	19
여성현원		-	-	26	26	29.5

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		-	-	31	9	12
시간선택제 인원수		-	-	0	0	1
사회 형평적 신규 채용	여성	-	-	11	3	3.5
	장애인	-	-	0	0	3
	이공계 전공자	-	-	14	4	6
	비수도권 지역인재	-	-	6	4	6
	이전지역 지역인재	-	-	0	0	3
	고졸인력	-	-	0	0	1

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		4본부 1실 14팀
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

																								원 장
									검사역
																													총괄본부장
경영기획본부										정보화사업본부															인재양성본부										가치확산본부
																																														국제통상 협력실
경영기획팀			창조행정팀			성과평가팀			지식서비스팀				산업정보통계팀						I T 융 합 팀						교육기획팀			전문인력육성팀			창업인력양성팀				가치홍보팀			소비문화팀			미디어팀				국제통상팀					국제협력팀

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				-	-	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		-	-	7,050	3,530	2,592
		비유동		-	-	140	132	342
		자산총계		-	-	7,190	3,662	2,934
	부 채	유 동		-	-	5,546	2,499	1,778
		비유동		-	-	580	213	222
		부채총계		-	-	6,126	2,712	2,000
	자 본	자본금		-	-	896	896	896
		이외 계정과목		-	-	167	54	38
		자본총계		-	-	1,063	950	934
손익현황	매출			-	-	40,906	46,464	61,037
	영업이익			-	-	90	-286	260
	당기순이익			-	-	88	-270	272
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(-179)	(-113)	(-16)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	-	1,109	7,919	10,576
				보조금	-	42,011	43,607	53,649
				부담금	-	0	0	0
				이전수입	-	0	0	0
				부대수입	-	0	0	0
			간접지원	사업수입	-	0	0	0
				위탁수입	-	0	0	0
				독점수입	-	0	0	0
				부대수입	-	0	0	0
			소 계		-	43,120	51,526	64,225
		기타사업수입			-	732	631	3,835
		부대수입			-	13	22	13
		출자금			-	0	0	0
		차입금			-	0	0	0
		기타			-	0	0	0
		수입합계			-	43,865	52,179	68,073
	지출	인건비			-	423	5,563	6,128
		경상운영비			-	281	1,274	1,629
		사업비			-	40,145	39,534	53,302
		차입상환금			-	0	0	0
		기타			-	3,016	5,808	7,014
		지출합계			-	43,865	52,179	68,073

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	-	-	117,369	140,765	149,748
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	93,895	106,612	107,538
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	-	-	51,674	50,732	50,485
	신입사원초임	-	-	27,977	28,776	28,680

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	-	-	-	보통(C)	양호(B)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	-	-	-	-	보통
고객만족도 조사결과	-	-	미흡 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	보통 (3등급)	미흡 (4등급)

농림수산식품기술기획평가원 (Korea Institute of Planning and Evaluation for Technology in Food, Agriculture, Forestry And Fisheries)

1. 기관개요

주무부처	농림축산식품부			기관유형 (평가유형)	위탁집행형 준정부기관 (강소형)
소재지	경기도 안양시 동안구 부림로 166 (031-420-6700 / www.ipet.re.kr) * 지방이전지역 : 전남 나주 (’16.12월 예정)			기관장 (임 기)	이상길 (2013.12.18~2016.12.17)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪농림수산식품과학기술육성법 제8조			설립연도	2009.10월
설립목적	▪농림수산식품과학기술 육성을 위한 연구개발사업의 기획・관리 및 평가를 효율적으로 지원하기 위하여 설립
주요 연혁	▪’09.04월 농림수산식품과학기술육성법 제정․공포 ▪’09.10월 농림수산식품기술기획평가원 개원 ▪’10.01월 공공기관의 운영에 관한 법률에 의거 ’기타공공기관’으로 지정 ▪’10.04월 ‘녹색인증평가기관’ 지정(저탄소 녹색성장 기본법) ▪’11.01월 공공기관의 운영에 관한 법률에 의거 ‘준정부기관’으로 지정 ▪’13.12월 농림식품 신기술인증 전담기관 지정
주요기능 및 역할	▪농림수산식품과학기술 연구개발사업의 기획ㆍ관리 및 평가 등의 지원 ▪농림수산식품과학기술 육성 종합계획과 시행계획의 수립 지원 ▪농림수산식품과학기술 개발 인력에 관한 전문교육 및 연수 지원 ▪국내외 농림수산식품과학기술 정보의 수집ㆍ분석 및 보급 지원 ▪농림수산식품분야 기술역량진단 관련 사업의 수행 등

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	10	10	10	10	9
직원	정원(b)	64	64	64	64	66
	현원(c)	45	51	61	59	64
임직원 총정원(a+b)		65	65	65	65	67
임직원 총 계(a+c)		46	52	62	60	65
무기계약직	정원	1	1	1	1	1
	현원	1	1	1	1	0
비정규직	기간제	2	8	9	10	12
	단시간	0	2	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		4	3	6	3	5
여성현원		14	15	20	21	21

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		44	4	15	10	8
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	14	2	5	4	2
	장애인	3	0	0	1	0
	이공계 전공자	30	1	8	3	6
	비수도권 지역인재	20	1	7	3	6
	이전지역 지역인재	7	0	1	0	1
	고졸인력	0	1	1	1	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		3본부 1센터 9실 2팀
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		15,877	24,014	4,994	4,425	1,936
		비유동		6,417	3,741	4,103	4,275	3,872
		자산총계		22,294	27,755	9,097	8,700	5,808
	부 채	유 동		17,338	20,439	3,451	3,662	989
		비유동		1,698	3,653	875	0	99
		부채총계		19,036	24,092	4,326	3,662	1,088
	자 본	자본금		4,181	3,080	3,080	3,080	3,080
		이외 계정과목		-923	583	1,691	1,958	1,640
		자본총계		3,258	3,663	4,771	5,038	4,720
손익현황	매출			131,663	142,393	166,466	181,851	151,920
	영업이익			-230	1,296	1,054	50	-220
	당기순이익			226	1,295	1,270	96	-173
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(1,094)	(267)	(-317)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	143,057	157,449	184,276	151,623
				보조금	7,800	4,800	3,300	370
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	58	27	38	40
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		150,915	162,276	187,614	152,033
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			1,987	3,272	984	688
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			6,845	14,129	2,368	2,627
		수입합계			159,747	179,677	190,966	155,348
	지출	인건비			3,277	3,938	4,477	4,679
		경상운영비			2,636	1,618	1,364	1,641
		사업비			134,595	157,837	179,629	146,594
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			19,239	16,284	5,496	2,434
		지출합계			159,747	179,677	190,966	155,348

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	160,752	113,313	117,369	163,018	152,687
	상임감사	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	58,072	55,673	58,865	62,553	63,190
	신입사원초임	36,694	32,586	33,312	33,312	33,312

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	-	미흡(D)	양호(B)	양호(B)	보통(C)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	-	미흡(D)	보통(C)	-	-
고객만족도 조사결과	보통 (주무부처 주관)	보통 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	- -	미흡 (4등급)	보통 (3등급)	보통 (3등급)	보통 (3등급)

축산물품질평가원 (Korea Institute For Animal Products Quality Evaluation)

1. 기관개요

주무부처	농림축산식품부			기관유형 (평가유형)	위탁집행형 준정부기관 (강소형)
소재지	경기도 군포시 용호1로 46번길 9 (031-390-5500 / www.ekape.or.kr) * 지방이전지역 : 세종특별자치시 (’15.08월 예정)			기관장 (임 기)	허 영 (2013.08.29~2016.08.28)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪축산법 제36조			설립연도	2001.07월
설립목적	▪축산물의 품질향상과 유통의 원활 및 가축개량의 촉진을 통하여 국내산 축산물의 국제경쟁력을 제고하고 축산농가의 소득증대와 소비자의 이익에 기여
주요 연혁	▪’01.07월 ｢축산법｣ 개정으로 독립법인 설립 ▪’04.04월 ｢정부산하기관관리기본법｣ 적용대상 기관 지정 ▪’07.04월 ｢공공기관 운영에 관한 법률｣에 의거 준정부기관으로 지정 ▪’10.01월 ｢축산법｣ 개정으로 “축산물품질평가원”으로 명칭 변경
주요기능 및 역할	▪축산물등급판정업무의 효율적 수행을 통해 축산물의 품질향상, 유통의 원활, 가축개량의 촉진 유도 ▪국내산 축산물의 국제경쟁력을 제고하고 축산농가의 소득증대와 소비자의 이익에 기여 ▪축산물이력제업무를 통해 방역의 효율성을 도모하고, 축산물의 안전성 확보를 통해 소비자의 이익과 축산업 발전에 이바지

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	15	15	15	15	15
직원	정원(b)	246	261	261	261	276
	현원(c)	251	260	261	260	265
임직원 총정원(a+b)		247	262	262	262	277
임직원 총 계(a+c)		252	261	262	261	266
무기계약직	정원	0	0	0	0	2
	현원	0	0	1	2	1.5
비정규직	기간제	0	1	1	0	1
	단시간	0	2	1	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		12	16	18	27	31
여성현원		23	28	31	32	39

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		2	15	4	5	23
시간선택제 인원수		0	0	0	0	2
사회 형평적 신규 채용	여성	1	6	3	2	12
	장애인	0	1	0	0	0.5
	이공계 전공자	1	13	3	4	17
	비수도권 지역인재	1	8	1	5	20
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	1	1	2

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		4본부 1실 11팀
지 사	국 내	10지원(2팀) 28출장소
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		2,645	1,854	1,449	1,799	2,804
		비유동		0	0	8	0	128
		자산총계		2,645	1,854	1,457	1,799	2,932
	부 채	유 동		358	667	1,948	2,040	2,300
		비유동		8	0	207	98	61
		부채총계		366	667	2,155	2,138	2,361
	자 본	자본금		0	0	0	0	0
		이외 계정과목		2,279	1,187	-698	-339	571
		자본총계		2,279	1,187	-698	-339	571
손익현황	매출			8,508	7,380	24,167	25,462	27,926
	영업이익			-8,643	-10,064	29	259	958
	당기순이익			750	408	60	260	1,006
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(-149)	(359)	(910)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	15,914	15,439	17,922	19,264
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	7,394	9,079	10,536	10,377
				부대수입	28	12	9	11
			소 계		23,336	24,530	28,467	29,652
		기타사업수입			20	75	47	36
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			2,609	1,735	1,042	1,564
		수입합계			25,965	26,340	29,556	31,252
	지출	인건비			15,997	16,382	16,872	17,781
		경상운영비			6,197	7,646	8,434	9,350
		사업비			0	0	0	0
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			3,771	2,312	4,250	4,121
		지출합계			25,965	26,340	29,556	31,252

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	111,991	119,546	151,641	163,018	149,749
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	52,323	54,063	56,829	58,358	58,479
	신입사원초임	22,346	24,478	24,558	25,181	25,962

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	양호(B)	양호(B)	양호(B)	보통(C)	보통(C)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	보통(C)	양호(B)	양호(B)	-	-
고객만족도 조사결과	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	우수 (2등급)	보통 (3등급)	매우우수 (1등급)	우수 (2등급)	보통 (3등급)

한국농수산식품유통공사 (Korea Agro-Fisheries & Food Trade Corporation)

1. 기관개요

주무부처	농림축산식품부			기관유형 (평가유형)	위탁집행형 준정부기관 (위탁집행형)
소재지	전라남도 나주시 문화로 227(빛가람동) (061-931-1114 / www.at.or.kr)			기관장 (임 기)	김재수 (2014.10.27~2015.10.26, 연임)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	683억원	▪100%	-		-
설립근거	▪한국농수산식품유통공사법			설립연도	1967.12월
설립목적	▪농산물․임산물․축산물 및 수산물의 가격안정 및 유통개선사업을 통하여 농산물․임산물․축산물 및 수산물의 수급을 안정시키고, 식품산업을 육성하여 농어업인의 소득증진과 국민경제의 균형 있는 발전에 이바지함
주요 연혁	▪’67.12월 농어촌개발공사로 발족 ▪’86.12월 농수산물유통공사로 명칭 변경 ▪’02.11월 aT센터(Agro-Trade & Exhibition Center) 개장 ▪’12.01월 한국농수산식품유통공사로 명칭 변경
주요기능 및 역할	▪농수산물 수출진흥 : 해외시장개척 및 수출알선, 무역정보 및 수출자금 지원 등 ▪농수산물 유통혁신 : 산지유통조직 육성, 직거래 활성화, 도매시장 운영활성화 등 ▪농수산물 수급관리 : 정부비축사업(수매, 수입), MMA쌀 도입․판매, 남북 농업협력 등 ▪농수산식품 산업 육성 : 식품업체 경영활성화 및 인프라 구축, 한식세계화

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	5	5	5	5	5
	비상임	5	5	5	5	5
직원	정원(b)	536	566	607	627	631
	현원(c)	537	554	569	585	589
임직원 총정원(a+b)		541	571	612	632	636
임직원 총 계(a+c)		542	559	574	590	594
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	11	21	25	26	27
비정규직	기간제	33	32	21	13	16
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	18	23	15	0	0
소속외인력		126	151	157	140	140
여성현원		101	117	152	162	144

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		4	39	41	43	41
시간선택제 인원수		0	0	0	0	2
사회 형평적 신규 채용	여성	0	19	23	22	17
	장애인	0	0	0	1	3
	이공계 전공자	3	6	9	7	5
	비수도권 지역인재	0	7	15	21	22
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	4
	고졸인력	0	0	8	9	6

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본사 및 사업소		4본부 14처실 5사업소 48부
지 사	국 내	11지역본부
	해 외	11해외지사

◖조 직 도◗

사  장

이 사 회

감 사

홍 보 실

비 서 실

감 사 실

․ 청렴혁신부

․ 감사부

기획본부

기 획 실

․ 기획예산부

․ CS경영부

․ 경영평가부

경영지원처

․ 경영지원부

․ 인사부

․ 시설관리부

․ IT지원부

재무관리처

․ 기금관리부

․ 융자관리부

․ 회계관리부

비상계획실

수출전략처

․ 수출기획부

․ 수출정보부

․ 중국수출부

수출사업처

․ 농산수출부

․ 식품수출부

․ 수산수출부

․ FTA지원부

식품산업처

․ 식품기획부

․ 외식진흥부

․ 식품진흥부

농수산식품기업지원센터

․ 기업컨설팅부

․ 해외마케팅부

유통조성처

․ 유통기획부

․ 산지지원부

․ 시장지원부

국영무역처

․ 비축관리부

․ 채소특작부

․ 품질안전부

식품수출본부

유통본부

미래성장본부

수급관리처

․ 수급기획부

․ 수급사업부

․ 유통정보부

식량관리처

․ 미곡부

․ 두류부

․ 식량지원부

사이버거래소

․ 사업기획부

․ 마케팅부

․ 단체급식부

․ 소상공인지원부

농식품유통교육원

․ 교육지원부

․ 교육운영부

․ 유통연구소

화훼공판장

․ 관리부

․ 절화부

․ 분화부

aT센터

․ 정보서비스부

․ 전시지원부

해외지사

지역본부

서울경기, 대전세종충남, 광주전남, 대구경북, 부산울산, 인천, 강원, 충북, 전북, 경남, 제주

중국지역본부

(베이징, 상하이, 청뚜, 홍콩)

도쿄, 오사카, 자카르타, 하노이, 뉴욕, 로스앤젤레스, 파리

3. 경영현황

※ 재무현황, 손익현황 및 수입․지출현황은 기관 고유계정과 「국가재정법」에 따라 설치된 기금과 관련된 기금계정(고유계정과 별도 결산)을 구분. 다만, 위탁관리하는 기금계정은 재무현황과 손익현황만 작성.

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		732,608	771,711	798,091	804,111	574,961
		비유동		322,424	397,092	500,990	531,725	607,210
		자산총계		1,055,032	1,168,803	1,299,081	1,335,836	1,182,171
	부 채	유 동		653,245	675,192	667,417	685,691	620,343
		비유동		257,829	319,125	411,525	421,032	381,631
		부채총계		911,074	994,317	1,078,942	1,106,723	1,001,974
	자 본	자본금		66,200	86,200	130,440	130,440	68,338
		이외 계정과목		77,758	88,286	89,698	98,673	111,859
		자본총계		143,958	174,486	220,138	229,113	180,197
손익현황	매출			217,701	220,780	251,204	288,621	299,919
	영업이익			8,532	8,977	8,727	9,368	10,018
	당기순이익			10,259	11,195	10,854	9,722	19,230
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(7,457)	(10,810)	(15,268)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	106,594	117,782	152,516	186,135
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	48,125	54,976	54,918	59,145
				위탁수입	65,843	61,826	53,065	27,161
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		220,562	234,584	260,499	272,441
		기타사업수입			218	349	225	235
		부대수입			6,926	8,487	6,606	13,569
		출자금			20,000	44,240	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			0	0	0	0
		수입합계			247,706	287,660	267,330	286,245
	지출	인건비			38,116	39,237	41,077	45,930
		경상운영비			16,951	18,256	18,048	18,367
		사업비			176,735	211,941	190,614	199,146
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			15,904	18,226	17,591	22,802
		지출합계			247,706	287,660	267,330	286,245

□ 기금계정

① 농산물가격안정기금 (위탁관리)

(단위 : 백만원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
재무현황 (국가회계기준 적용 재정상태표)	자 산	3,997,926	4,158,485	4,286,037	4,270,077	4,124,056
	부 채	41,642	31,231	111,216	163,279	132,859
	순자산	3,956,284	4,127,254	4,174,821	4,106,798	3,991,197
손익현황 (국가회계기준 적용 재정운영표)	프로그램순원가	-8,793	49,836	66,204	150,645	213,154
	관리운영비	57,245	62,421	2,791	2,838	2,972
	비배분 비용	1,091	16,351	4,131	2,621	15,462
	비배분 수익	24,551	29,541	27,790	26,363	32,789
	재정운영순원가	24,992	99,067	45,336	129,741	198,799
	비교환수익 등	107,920	80,452	92,476	68,443	50,258
	재정운영결과	-82,928	18,615	-47,140	61,298	148,541

② 자유무역협정이행지원기금 (위탁관리)

(단위 : 백만원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
재무현황 (국가회계기준 적용 재정상태표)	자 산	460,604	537,036	772,365	821,233	828,033
	부 채	0	122	204	1,077	1,036
	순자산	460,604	536,914	772,161	820,156	826,997
손익현황 (국가회계기준 적용 재정운영표)	프로그램순원가	157,105	169,891	208,838	293,694	324,858
	관리운영비	374	380	375	343	398
	비배분 비용	557	180	1,361	0	172
	비배분 수익	5,057	4,054	11,934	18,398	25,337
	재정운영순원가	152,979	166,397	198,640	275,639	300,092
	비교환수익 등	68	242,707	433,888	323,634	306,932
	재정운영결과	152,911	-76,310	-235,248	-47,995	-6,841

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	146,257	164,933	158,162	163,018	150,349
	상임감사	114,511	131,946	126,529	119,147	117,501
	상임이사	131,121	138,080	133,993	142,125	121,750
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	56,899	57,343	57,905	60,011	60,227
	신입사원초임	23,717	22,550	28,474	29,190	30,198

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	우수(A)	양호(B)	양호(B)	보통(C)	우수(A)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	-	-	양호(B)	-	-
고객만족도 조사결과	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	-	우수 (2등급)	우수 (2등급)	보통 (3등급)	보통 (3등급)

한국농어촌공사 (Korea Rural Community Corporation)

1. 기관개요

주무부처	농림축산식품부			기관유형 (평가유형)	위탁집행형 준정부기관 (위탁집행형)
소재지	전라남도 나주시 그린로 20 (061-338-5114 / www.ekr.or.kr )			기관장 (임 기)	이상무 (2013.09.16~2016.09.15)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	13,435억원	▪100%	-		-
설립근거	▪한국농어촌공사 및 농지관리기금법			설립연도	2000.01월
설립목적	▪공사는 환경 친화적으로 농어촌정비사업과 농지은행사업을 시행하고 농업기반시설을 종합관리하며 농업인의 영농규모적정화를 촉진함으로써 농업생산성의 증대 및 농어촌의 경제․사회적 발전에 이바지함
주요 연혁	▪’08.12월 수리조합 → ’62.01월 토지개량조합 → ‘95.12월 농지개량조합 ▪’38.05월 조선토지개량협회 → ’95.12월 농지개량조합연합회 ▪’42.12월 조선농지개발영단 → ’70.02월 농업진흥공사 → ‘90.07월 농어촌진흥공사 ▪’98.07월 농지개량조합, 농지개량조합연합회, 농어촌진흥공사 3개관 통합방침 확정 ▪’00.01월 농업기반공사 출범 → ’05.12월 한국농촌공사 (社名 변경) → ‘08.12월 한국농어촌공사 (社名 변경)
주요기능 및 역할	▪농업생산기반 조성정비 ▪농어촌용수 및 수리시설물 관리 ▪농어업 소득증대 및 경쟁력 제고 ▪농어촌지역개발 종합 솔루션 제공 ▪지역경제 활성화 및 저탄소 녹색성장 선도

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	7	7	7	7	7
	비상임	7	7	7	7	7
직원	정원(b)	5,061	5,132	5,157	5,157	5,157
	현원(c)	5,275	5,241	5,043	4,941	4,869
임직원 총정원(a+b)		5,068	5,139	5,164	5,164	5,164
임직원 총 계(a+c)		5,282	5,248	5,050	4,948	4,876
무기계약직	정원	0	0	0	1,167	1,167
	현원	522	547	529	844	954
비정규직	기간제	316	253	339	368	271
	단시간	0	19	23	6	6
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		14	14	14	16	16
여성현원		435	446	444	461	481

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		196	96	25	135	264.25
시간선택제 인원수		0	0	0	0	11
사회 형평적 신규 채용	여성	42	15	1	21	56.25
	장애인	5	2	1	7	1
	이공계 전공자	140	83	17	93	181.5
	비수도권 지역인재	135	73	19	104	187.5
	이전지역 지역인재	30	16	5	23	40.5
	고졸인력	9	0	5	27	39

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		5본부 20처․실 68부
지 사	국 내	4원 9지역본부(93지사) 7사업단 372부
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

※ 재무현황, 손익현황 및 수입․지출현황은 기관 고유계정과 「국가재정법」에 따라 설치된 기금과 관련된 기금계정(고유계정과 별도 결산)을 구분. 다만, 위탁관리하는 기금계정은 재무현황과 손익현황만 작성.

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		1,992,245	2,405,268	3,218,367	3,112,934	3,645,338
		비유동		4,339,154	4,707,853	5,178,336	5,512,759	5,875,720
		자산총계		6,331,399	7,113,121	8,396,703	8,625,693	9,521,058
	부 채	유 동		953,494	1,619,588	2,006,101	1,469,793	2,353,123
		비유동		3,686,389	3,717,328	4,594,662	5,320,573	5,271,561
		부채총계		4,639,883	5,336,916	6,600,763	6,790,366	7,624,684
	자 본	자본금		1,305,029	1,305,029	1,315,029	1,330,029	1,343,529
		이외 계정과목		386,487	471,176	480,911	505,298	552,845
		자본총계		1,691,516	1,776,205	1,795,940	1,835,327	1,896,374
손익현황	매출			3,815,753	4,249,970	4,195,411	3,621,158	3,345,344
	영업이익			85,700	74,994	57,895	23,351	22,301
	당기순이익			76,164	92,306	51,939	32,326	38,897
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(45,143)	(34,095)	(47,547)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	76,993	124,254	156,509
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	2,497,124	2,903,195	2,229,242	1,991,467
				위탁수입	12,992	11,360	11,346	11,562
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		2,510,116	2,991,548	2,364,842	2,159,538
		기타사업수입			1,462,057	997,245	1,111,620	1,074,673
		부대수입			34,087	31,992	22,829	37,382
		출자금			0	10,000	15,000	13,500
		차입금			0	0	0	0
		기타			277,797	206,618	144,696	111,133
		수입합계			4,284,057	4,237,403	3,658,987	3,396,226
	지출	인건비			356,436	368,878	365,241	366,222
		경상운영비			147,952	155,564	143,848	131,393
		사업비			3,670,588	3,617,998	3,088,718	2,825,428
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			109,081	94,963	61,180	73,183
		지출합계			4,284,057	4,237,403	3,658,987	3,396,226

□ 기금계정

① 농지관리기금(위탁관리)

(단위 : 백만원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
재무현황 (국가회계기준 적용 재정상태표)	자 산	6,533,534	7,263,548	8,115,011	8,434,493	9,219,434
	부 채	160,441	71,310	26,028	98,834	168,642
	순자산	6,373,093	7,192,238	8,088,983	8,335,659	9,050,792
손익현황 (국가회계기준 적용 재정운영표)	프로그램순원가	132,708	56,809	63,542	81,528	5,225
	관리운영비	1,010	1,155	1,347	1,519	1,632
	비배분 비용	18,367	130,089	241,814	192,485	162,507
	비배분 수익	30,431	31,634	38,295	73,288	61,422
	재정운영순원가	121,654	156,419	268,408	202,244	107,942
	비교환수익 등	925,131	859,675	1,144,608	493,926	817,847
	재정운영결과	-803,477	-703,256	-876,200	-291,682	-709,905

□ 신용등급

평가기관		2010	2011	2012	2013	2014	2015.현재
국내	한국신용평가	-	-	AAA(S)	AAA(S)	-	AAA(S)
	나이스신용평가	-	-	AAA(S)	-	AAA(S)	AAA(S)
	한국기업평가	-	-	-	AAA(S)	AAA(S)	-

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	109,386	119,918	136,327	140,510	141,562
	상임감사	87,509	95,942	80,941	83,272	110,751
	상임이사	109,032	122,507	127,447	135,140	118,303
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	56,831	58,970	61,462	62,691	62,748
	신입사원초임	20,724	21,588	22,908	23,220	23,220

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	양호(B)	양호(B)	양호(B)	양호(B)	양호(B)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	보통(C)	-	양호(B)	-	-
고객만족도 조사결과	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	우수 (2등급)	미흡 (4등급)	미흡 (4등급)	매우미흡 (5등급)	미흡 (4등급)

(재)한식재단 (Korean Food Foundation)

1. 기관개요

주무부처	농림축산식품부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울특별시 서초구 강남대로 27, 1306(양재동,aT센터) (02-6300-2084 / www.hansik.org)			기관장 (임 기)	강민수 (2014.02.19~2016.02.18)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪민법 제32조 및 식품산업진흥법 제17조의2			설립연도	2010.03월
설립목적	▪한식의 정통성 정립 ▪한식의 산업 진흥 및 세계화 추구
주요 연혁	▪’10년 한식재단 출범 ▪’12년 농식품부 한식세계화 사업 추진 기관 지정 ▪’15년 한식재단 기타공공기관 지정
주요기능 및 역할	▪한식진흥을 위한 국내외 공감대 형성 및 구심적 역할 수행 ▪국제행사 연계, 향토음식 투어 상품화 등을 통한 음식관광 활성화 ▪한식전문 교육 및 취․창업 프로그램 개발을 통한 한식전문가 양성 ▪외식․한식시장 정보제공 확대 및 해외 한식 진출 활성화 지원 ▪지역별 맞춤 홍보 및 국제적 미식행사 참여를 통한 한식 홍보

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	0	0	0	0	0
	비상임	20	20	21	21	21
직원	정원(b)	9	9	9	9	21
	현원(c)	9	9	9	9	13
임직원 총정원(a+b)		9	9	9	9	21
임직원 총 계(a+c)		9	9	9	9	13
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	1	2	3	4	8
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	0	0	0
여성현원		4	6	7	7	12

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		9	8	19	5	6
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	4	5	9	2	3
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	1	1	2	0	1
	비수도권 지역인재	2	3	5	1	1
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		1사무국 4팀
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		4,698	1,928	1,486	3,192	4,716
		비유동		47	53	99	93	208
		자산총계		4,745	1,981	1,585	3,285	4,924
	부 채	유 동		4,101	1,643	737	2,355	3,948
		비유동		23	37	44	126	172
		부채총계		4,124	1,680	781	2,481	4,120
	자 본	자본금		0	0	0	0	0
		이외 계정과목		621	300	804	804	804
		자본총계		621	300	804	804	804
손익현황	매출			10,857	9,174	10,726	12,643	11,048
	영업이익			619	-322	500	-7	-9
	당기순이익			620	-321	503	0	0
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	50	0	0	0
				보조금	9,060	10,774	11,768	11,043
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	2	4	8	9
			간접지원	사업수입	0	2	3	6
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		9,112	10,780	11,779	11,058
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			637	217	269	340
		수입합계			9,749	10,997	12,048	11,398
	지출	인건비			500	699	1,034	1,242
		경상운영비			342	242	284	507
		사업비			8,482	9,709	10,389	6908
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			425	79	341	2,741
		지출합계			9,749	10,729	12,048	11,398

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장 (재)한식재단의 기관장은 비상임 기관장으로, 알리오 공시기준에 의거하여 임원연봉에는 기관장에게 지급되는 수당을 기재	17,500	28,263	30,000	30,000	25,893
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	31,162	39,787	41,068	40,629	44,888
	신입사원초임	28,480	28,480	28,989	29,716	30,517

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	-	-	-
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

가축위생방역지원본부 (Livestock Health Control Association)

1. 기관개요

주무부처	농림축산식품부			기관유형	기타공공기관
소재지	경기도 안양시 동안구 평촌대로 212번길 55 대고빌딩 7층 (031-436-8770 / www.lhca.or.kr) * 지방이전지역 : 세종특별자치시 (’15.09월 예정)			기관장 (임 기)	임경종 (2015.05.07~2018.05.06)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪가축전염병예방법 제9조			설립연도	1999.04월
설립목적	▪효율적인 가축방역 및 축산물 위생관리를 통하여 축산물의 위생․안전성을 향상시키고, 국내 축산업 발전과 양축농가의 소득증대에 기여하기 위한 비영리 공익업무의 수행
주요 연혁	▪’99.04월 “돼지콜레라박멸비상대책본부” 설립 ▪’00.06월 사단법인 “가축위생방역지원본부” 인가 ▪’03.06월 특수법인 “가축위생방역지원본부” 확대․설립 ▪’05.01월 ｢정부산하기관관리기본법｣의 “정부산하기관”으로 지정 ▪’07.04월 ｢공공기관운영에관한법률｣의 “기타공공기관”으로 지정
주요기능 및 역할	▪가축의 예방접종․약물목욕․임상검사 및 검사시료 채취 ▪축산물의 위생검사 ▪가축전염병 예방을 위한 소독 및 교육․홍보 ▪가축방역사 및 도축검사원 교육․양성 ▪수입식용축산물의 현물검사 및 유통이력 관리 ▪국가 또는 지방자치단체로부터 위탁받은 사업 및 부대사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	16	15	14	14	15
직원	정원(b)	42	42	42	42	42
	현원(c)	42	42	42	42	41
임직원 총정원(a+b)		43	43	43	43	43
임직원 총 계(a+c)		43	43	43	43	42
무기계약직	정원	419	419	419	419	461
	현원	412	412	416	416	459
비정규직	기간제	119	96	78	276	218
	단시간	0	0	0	191	193
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	0	0	0
여성현원		8	7	7	8	4

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		7	6	4	3	6
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	1	0	0	0	0
	장애인	0	0	1	0	0
	이공계 전공자	6	6	3	2	5
	비수도권 지역인재	6	5	3	2	4
	이전지역 지역인재	0	0	1	0	1
	고졸인력	0	1	1	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2처 6부 1사무소 3검역사무소
지 사	국 내	8도본부(경기, 강원, 충북, 충남, 전북, 전남, 경북, 경남) 41사무소
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		1,158	1,095	1,728	519	2,338
		비유동		5,997	7,136	6,753	9,350	3,163
		자산총계		7,155	8,231	8,481	9,869	5,501
	부 채	유 동		835	630	674	487	2,576
		비유동		4,054	4,641	4,729	6,597	125
		부채총계		4,889	5,271	5,403	7,084	2,701
	자 본	자본금		0	0	0	0	0
		이외 계정과목		2,266	2,960	3,078	2,785	2,800
		자본총계		2,266	2,960	3,078	2,785	2,800
손익현황 기관 결산서상 계정과목을 고려하여 손익현황 입력항목을 변경	총수익			25,985	33,387	30,986	33,328	36,627
	총비용			25,038	32,694	30,868	33,620	36,613
	당기순이익			947	693	118	-292	14
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	33,187	30,819	35,493	36,303
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		33,187	30,819	35,493	36,303
		기타사업수입			197	21	22	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			323	601	43	0
		수입합계			33,707	31,441	35,558	36,303
	지출	인건비			16,896	17,654	20,725	19,764
		경상운영비			3,735	3,954	5,020	4,928
		사업비			12,611	9,226	9,790	11,611
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			465	607	23	0
		지출합계			33,707	31,441	35,558	36,303

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장 가축위생방역지원본부의 기관장은 비상임 기관장으로, 알리오 공시기준에 의거하여 임원연봉에는 기관장에게 지급되는 수당을 기재	48,000	50,640	50,640	52,412	53,880
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	78,350	82,659	83,966	88,321	96,319
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	50,720	53,514	53,285	54,786	52,031
	신입사원초임	22,206	22,971	26,050	27,770	28,144

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

국제식물검역인증원 (International Plant-quarantine Accreditation Board)

1. 기관개요

주무부처	농림축산식품부			기관유형	기타공공기관
소재지	부산광역시 중구 중앙대로 63 부산우체국 보험회관 11층 (051-600-8008 / www.ipab.or.kr)			기관장 (임 기)	김희열 (2015.02.24~2018.02.23)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪식물방역법 제29조의2			설립연도	2012.02월
설립목적	▪아시아매미나방의 예찰・방제와 선박에 대한 검사 및 증명서발급으로 국내수출산업 지원
주요 연혁	▪’11.11월 국제식물검역인증원 설립추진위원회 구성 ▪’12.02월 국제식물검역인증원 법인설립 허가 ▪’12.02월 국제식물검역인증원 출범 ▪’12.03월 아시아매미나방(AGM) 선박검사 시행 ▪’13.01월 기타공공기관 지정 ▪’13.04월 3개 사무소 신설(부산신항, 동해, 여수)
주요기능 및 역할	▪선박에 대한 AGM검사 ▪항만지역의 예찰방제 작업 ▪AGM관련 교육홍보, 기술개발 및 조사연구사업 ▪국외생산지 검역 ▪검역장소 관리(연중)

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	-	-	1	1	1
	비상임	-	-	10	10	10
직원	정원(b)	-	-	43	48	48
	현원(c)	-	-	43	47	46
임직원 총정원(a+b)		-	-	44	49	49
임직원 총 계(a+c)		-	-	44	48	47
무기계약직	정원	-	-	0	0	0
	현원	-	-	0	0	0
비정규직	기간제	-	-	0	2	3
	단시간	-	-	0	0	0
	기타	-	-	0	0	0
소속외인력		-	-	0	0	0
여성현원		-	-	3	3	4

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		-	-	44	12	7
시간선택제 인원수		-	-	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	-	-	3	2	-
	장애인	-	-	0	0	0
	이공계 전공자	-	-	2	0	0
	비수도권 지역인재	-	-	18	5	7
	이전지역 지역인재	-	-	0	0	0
	고졸인력	-	-	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		1국 4팀
지 사	국 내	8개사무소(부산, 부산신항, 인천, 동해, 울산, 여수, 광양, 군산)
	해 외	-

◖조 직 도◗

본원			이사회		원 장
			자문위원회
		관 리 국 장
운영지원팀	기 획 팀	기술개발팀	대외협력팀
사무소
부산사무소	부산신항사무소	인천사무소	동해사무소	울산사무소	광양사무소	여수사무소	군산사무소

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				-	-	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		-	-	2,656	2,511	2,067
		비유동		-	-	333	1,666	3,157
		자산총계		-	-	2,989	4,177	5,224
	부 채	유 동		-	-	99	122	144
		비유동		-	-	128	18	0
		부채총계		-	-	227	140	144
	자 본	자본금		-	-	0	0	0
		이외 계정과목		-	-	2,762	4,037	5,080
		자본총계		-	-	2,762	4,037	5,080
손익현황	매출			-	-	4,841	4,458	4,566
	영업이익			-	-	2,725	1,348	1,163
	당기순이익			-	-	2,762	1,275	1,042
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	-	0	0	0
				보조금	-	700	1,200	0
				부담금	-	0	0	0
				이전수입	-	0	0	0
				부대수입	-	0	0	0
			간접지원	사업수입	-	0	0	0
				위탁수입	-	23	61	51
				독점수입	-	4,263	3,937	4,492
				부대수입	-	28	46	47
			소 계		-	5,014	5,244	4,590
		기타사업수입			-	0	0	0
		부대수입			-	0	0	0
		출자금			-	0	0	0
		차입금			-	0	0	0
		기타			-	0	2,435	2,419
		수입합계			-	5,014	7,679	7,009
	지출	인건비			-	1,570	1,981	2,448
		경상운영비			-	535	710	788
		사업비			-	0	0	0
		차입상환금			-	0	0	0
		기타			-	2,909	4,988	3,773
		지출합계			-	5,014	7,679	7,009

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	-	-	95,486	126,740	125,140
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	-	-	33,309	37,048	39,267
	신입사원초임	-	-	28,819	37,378	29,576

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	-	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

농업정책보험금융원 (Agricultural Policy Insurance & Finance Service)

1. 기관개요

주무부처	농림축산식품부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울특별시 영등포구 여의공원로 101 CCMM빌딩 2층 (02-3775-6700 / www.apfs.kr)			기관장 (임 기)	홍성재 (2013.12.09~2016.12.08)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪민법 제32조			설립연도	2004.05월
설립목적	▪정부의 농림수산정책자금을 효율적으로 운용․관리함으로써 농림수산업의 발전에 기여
주요 연혁	▪’04.05월 농업정책자금관리단 설립 ▪’05.04월 농특회계융자금 검사 및 사후관리 업무 개시 ▪’05.06월 농작물재해재보험기금 관리업무 수탁 ▪’10.06월 농림수산식품투자모태조합 투자관리전문기관으로 지정 ▪’14.09월 “농업정책보험금융원”으로 기관명칭 변경 ▪’15.01월 농업재해보험사업 관리업무 수탁
주요기능 및 역할	▪농어촌구조개선특별회계 융자금 운용․관리 ▪농림수산정책자금 검사 ▪농어업재해재보험기금 관리․운용 ▪농식품모태펀드 운용 ▪농업재해보험사업 관리

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	9	9	9	9	9
직원	정원(b)	29	29	32	39	40
	현원(c)	29	29	32	38	40
임직원 총정원(a+b)		30	30	33	40	41
임직원 총 계(a+c)		30	30	33	39	41
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	1	1	0	0	1
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	0	0	3
여성현원		4	4	4	5	6

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		9	0	3	7	4
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	2	0	0	1	1
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	4	0	1	0	1
	비수도권 지역인재	4	0	1	3	0
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	1	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2실 9부
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

※ 재무현황, 손익현황 및 수입․지출현황은 기관 고유계정과 「국가재정법」에 따라 설치된 기금과 관련된 기금계정(고유계정과 별도 결산)을 구분. 다만, 위탁관리하는 기금계정은 재무현황과 손익현황만 작성.

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		995	969	1,283	2,143	2,178
		비유동		989	1,001	1,017	781	1,682
		자산총계		1,984	1,970	2,300	2,924	3,860
	부 채	유 동		522	427	439	447	700
		비유동		408	446	569	715	853
		부채총계		930	873	1,008	1,162	1,553
	자 본	자본금		1,250	1,250	1,250	1,250	1,250
		기타		-196	-153	42	512	1,057
		자본총계		1,054	1,097	1,292	1,762	2,307
손익현황	매출			2,416	3,024	3,831	4,593	5,496
	영업이익			-45	52	264	604	742
	당기순이익			-49	44	194	470	546
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	2,180	2,434	2,719	3,020
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	1
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	822	1,371	1,843	2,436
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	1	3	9	17
			소 계		3,003	3,808	4,571	5,474
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			21	23	22	22
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			18	3	2	6
		수입합계			3,042	3,834	4,595	5,502
	지출	인건비			1,987	2,231	2,558	2,840
		경상운영비			806	1,041	1,245	1,215
		사업비			179	295	186	699
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			70	267	606	748
		지출합계			3,042	3,834	4,595	5,502

□ 기금계정

① 농업재해재보험기금 (위탁관리)

(단위 : 백만원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
재무현황 (국가회계기준 적용 재정상태표)	자 산	170,219	165,430	8,661	49,048	97,452
	부 채	0	680	526	4,764	7,126
	순자산	170,219	164,750	8,135	44,284	90,326
손익현황 (국가회계기준 적용 재정운영표)	프로그램순원가	-2,057	18,212	284,250	14,394	-9,229
	관리운영비	376	360	458	491	481
	비배분 비용	0	0	0	0	0
	비배분 수익	6,366	6,482	7,593	1,035	2,273
	재정운영순원가	-8,047	12,090	277,115	13,850	-11,021
	비교환수익 등	35,000	6,800	120,500	50,000	35,000
	재정운영결과	-43,047	5,290	156,615	-36,150	-46,021

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	116,958	123,396	127,732	130,347	120,765
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	56,557	56,992	60,778	61,919	64,279
	신입사원초임	30,698	32,046	34,961	35,365	34,855

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	-	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	우수 (2등급)	보통 (3등급)	우수 (2등급)

산업통상자원부

11

한국가스공사 (Korea Gas Corporation)

1. 기관개요

주무부처	산업통상자원부			기관유형 (평가유형)	시장형 공기업 (공기업Ⅰ)
소재지	대구광역시 동구 첨단로 120 (053-670-0114 / www.kogas.or.kr)			기관장 (임 기)	이승훈 (2015.07.01~2018.06.30)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	4,616억원	▪26.2%	▪28.4% - 한국전력 20.5%, 지자체계 7.9%		▪45.4% - 우리사주 4.6%, 외국인 8.2%, 국민연금 7.1% 등
설립근거	▪한국가스공사법			설립연도	1983.08월
설립목적	▪천연가스를 장기적으로 안정되게 공급할 수 있는 기반을 마련함으로써 국민생활 편익 증진과 공공복리의 향상에 이바지함
주요 연혁	▪’83.08월 한국가스공사 설립 ▪’86.10월 국내 최초 액화천연가스(LNG) 도입 ▪’96.03월 제2창업 선언(제1기 경영혁신) ▪’07.12월 KOGAS Vision 2017 선포 ▪’14.10월 대구신사옥 개청 및 세계가스총회(WGC) 2021 유치
주요기능 및 역할	▪도시가스의 제조ㆍ공급과 부산물 정제ㆍ판매 ▪천연가스의 인수기지 및 공급망 건설ㆍ운영 ▪천연가스의 개발, 수송 및 수출입 ▪액화석유가스의 개발 및 수출입 ▪천연가스 또는 그 부산물을 이용한 신ㆍ재생에너지, 청정합성연료 및 기후친화사업 ▪관련사업에 대한 연구ㆍ기술개발 및 부대사업, 국가 또는 지방자치단체로부터 위탁받은 사업 ▪석유자원의 탐사ㆍ개발 사업 및 관련 사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	7	7	7	7	7
	비상임	8	8	8	8	8
직원	정원(b)	2,883	2,927	3,019	3,245	3,430
	현원(c)	2,856	2,942	3,138	3,340	3,446
임직원 총정원(a+b)		2,890	2,934	3,026	3,252	3,437
임직원 총 계(a+c)		2,863	2,949	3,145	3,347	3,453
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	40	65	48	39	19
	단시간	0	0	0	0	11
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		684	723	849	929	1,099
여성현원		229	240	302	336	346

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		101	104	227	269	187
시간선택제 인원수		0	0	0	0	14
사회 형평적 신규 채용	여성	26	19	63	47	22
	장애인	3	3	3	12	10
	이공계 전공자	69	78	158	220	136.5
	비수도권 지역인재	41	43	86	133	82
	이전지역 지역인재	4	3	6	16	15
	고졸인력	6	3	8	59	41.5

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		6본부 24처(실) 90팀
지 사	국 내	1원 13사업소 92팀
	해 외	4개 지사

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		8,810,469	11,987,345	11,785,655	12,239,447	13,791,330
		비유동		21,220,707	24,027,997	28,836,064	31,426,929	32,980,692
		자산총계		30,031,176	36,015,342	40,621,719	43,666,376	46,772,022
	부 채	유 동		6,374,516	8,137,164	10,183,150	8,338,405	9,862,113
		비유동		15,926,482	19,834,278	22,069,603	26,395,192	27,185,534
		부채총계		22,300,998	27,971,442	32,252,753	34,733,597	37,047,647
	자 본	자본금		386,423	386,423	386,423	461,565	461,565
		이외 계정과목		7,343,755	7,657,477	7,982,543	8,471,214	9,262,810
		자본총계		7,730,178	8,043,900	8,368,966	8,932,779	9,724,375
손익현황	매출			23,388,696	28,429,772	35,031,319	38,062,713	37,284,867
	영업이익			1,047,668	1,023,176	1,266,653	1,488,207	1,071,906
	당기순이익			274,936	174,707	362,046	-203,639	447,223
	(총포괄손익)			(272,658)	(358,739)	(380,249)	(-38,455)	(484,489)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	37,535	37,535	37,535	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	28,366,611	34,655,467	37,664,712	36,908,428
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	49,395	110,474	146,494	190,256
			소 계		28,453,541	34,803,476	37,848,741	37,098,684
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	709,047	308,157
		차입금			5,537,938	5,879,199	4,745,696	5,306,127
		기타			423,114	364,514	378,012	290,429
		수입합계			34,414,593	41,047,189	43,681,496	43,003,397
	지출	인건비			200,415	221,412	222,309	227,335
		경상운영비			214,392	242,483	248,862	255,158
		사업비			30,382,713	37,609,807	39,812,558	38,863,070
		차입상환금			2,174,514	1,418,548	759,705	2,286,544
		기타			1,442,558	1,554,939	2,638,062	1,371,289
		지출합계			34,414,592	41,047,189	43,681,496	43,003,396

□ 신용등급

평가기관			2010	2011	2012	2013	2014	2015.현재
국내	한국신용평가		AAA(S)	-	AAA(S)	AAA(S)	-	AAA(S)
	나이스신용평가		-	AAA(S)	AAA(S)	-	AAA(S)	AAA(S)
	한국기업평가		AAA(S)	AAA(S)	-	AAA(S)	AAA(S)	-
해외	Moody's	신용등급	A1(S)	A1(N)	A1(S)	A1(S)	Aa3(S)	Aa3(P)
		독자신용등급 (정부보증 제외)	Baa1	Baa2	Baa3	Baa3	Baa3	Baa3
	S&P	신용등급	A(S)	A(S)	A+(S)	A+(S)	A+(S)	A+(S)
		독자신용등급 (정부보증 제외)	BBB+	BBB-	BB+	BB+	BB+	BB+
	Fitch	신용등급	A+(S)	A+(P)	A+(P)	AA-(S)	AA-(S)	AA-(S)
		독자신용등급 (정부보증 제외)	-	-	-	-	-	-

□ 부채정보 (K-IFRS 기준)

(단위 : 억원, %)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
부채 총액(a)		223,010	279,714	322,528	347,336	370,476
증감 현황 2009년과 2010년 부채액 산출 시 적용된 회계기준이 상이하여 증감을 비교하기 어려운 바, 2010년 부채 증가액 및 부채증가율을 산출하지 아니함	부채 증가액(b)	-	56,704	42,814	24,808	23,140
	부채 증가율(b/전년도a)	-	25.4	15.3	7.7	6.7
금융부채 현황	금융부채(c)	188,352	231,104	269,491	291,446	306,431
	기타부채	34,658	48,610	53,037	55,890	64,045
	금융부채 비중(c/a)	84.5	82.6	83.6	83.9	82.7
장단기 금융부채 현황	단기부채(d)	43,447	50,727	71,480	57,287	64,041
	장기부채	144,905	180,377	198,011	234,159	242,390
	단기금융부채 비중(d/c)	23.1	21.9	26.5	19.7	20.9
주요 지표	부채비율(부채/자본)	288.5	347.7	385.4	388.8	381.0
	차입금의존도 (금융부채/총자산)	62.7	64.2	66.3	66.7	65.5

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	236,592	285,380	298,670	261,609	120,765
	상임감사 상임감사는 없는 기관이나 상임이사 중 감사위원직을 수행하는 이사가 있어 해당 이사의 연봉을 알리오에 공시하고 있음	137,654	159,478	166,417	152,950	96,612
	상임이사	142,768	158,736	165,933	152,414	96,612
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	72,909	77,359	80,302	80,539	78,433
	신입사원초임	28,622	30,393	32,305	33,296	37,462

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	양호(B)	양호(B)	보통(C)	아주미흡(E)	아주미흡(E)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	우수(A)	우수(A)	우수(A)	-	-
고객만족도 조사결과	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	보통 (3등급)	우수 (2등급)	보통 (3등급)	보통 (3등급)	매우미흡 (5등급)

한국남동발전(주) (Korea South-East Power Co.)

1. 기관개요

주무부처	산업통상자원부			기관유형 (평가유형)	시장형 공기업 (공기업Ⅱ)
소재지	경남 진주시 사들로 123번길 32 (070-8898-1000 / www.kosep.co.kr)			기관장 (임기)	허 엽 (2013.09.23~2016.09.22)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	2,901억원	-	▪100% - 한국전력공사		-
설립근거	▪상법 및 舊 전력산업 구조개편 촉진에 관한 법률			설립연도	2001.04월
설립목적	▪전력자원의 개발, 발전 및 이와 관련되는 사업수행
주요 연혁	▪’45.09월 경성전기 주식회사 ▪’46.05월 남선전기 주식회사 ▪’82.01월 한국전력공사(개편) ▪’01.04월 한국남동발전(주) 설립등기 ▪’11.01월 무주양수, 예천양수 한수원 이관
주요기능 및 역할	▪전력자원의 개발 ▪발전(화력발전사업 : 유․무연탄, BC유, LNG, 등유) 및 이와 관련되는 사업 ▪연구 및 기술개발 감리, 건설사업관리, 해외사업, 투자 및 출연, 관련 부대사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	4	4	4	4	4
	비상임	4	4	5	5	5
직원	정원(b)	2,047	1,879	1,967	2,045	2,140
	현원(c)	1963	1785.375	1877.75	2013.875	1989.5
임직원 총정원(a+b)		2,051	1,883	1,971	2,049	2,144
임직원 총 계(a+c)		1,967	1,789.375	1,881.75	2,017.875	1993.5
무기계약직	정원	0	0	0	0	5
	현원	0	0	1	3	6
비정규직	기간제	1	1	1	1	1
	단시간	0	33	3	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		229	254	280	312	383
여성현원		157	155	173	206	199.75

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		4	143.875	159.875	263	157
시간선택제 인원수		0	1	1	1	8
사회 형평적 신규 채용	여성	1	35	22	41	24.25
	장애인	0	17	12	11	3
	이공계 전공자	2	79	87.875	166	102.25
	비수도권 지역인재	2	69	77.875	124	69.25
	이전지역 지역인재	0	9	19	27	14.25
	고졸인력	1	33	47	49	39

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2본부 5처 4실
지 사	국 내	7개 사업소
	해 외	-

◖조 직 도◗

	사 장				상임감사위원
					감 사 실
	기획관리본부			기술본부
	투자전략팀
기 획 처		관 리 처		보안정보 전략처		조달협력실		신성장동력실		발 전 처		건 설 처		안전품질실

삼천포 화력본부			영흥 화력본부			분당 화력본부			신영흥 화력건설본부			영동 화력발전처			여수 화력발전처			사업 기술처

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		1,513,895	792,549	743,065	686,066	1,080,104
		비유동		5,345,529	5,665,061	6,493,147	7,585,412	7,937,855
		자산총계		6,859,424	6,457,610	7,236,212	8,271,478	9,017,959
	부 채	유 동		1,477,755	1,013,202	985,764	1,100,468	982,597
		비유동		1,902,795	2,259,571	2,594,949	3,539,032	4,074,175
		부채총계		3,380,550	3,272,773	3,580,713	4,639,500	5,056,772
	자 본	자본금		332,700	290,114	290,114	290,114	290,114
		이외 계정과목		3,146,174	2,894,723	3,365,385	3,341,864	3,671,073
		자본총계		3,478,874	3,184,837	3,655,499	3,631,978	3,961,187
손익현황	매출			4,129,199	4,394,577	4,677,730	4,164,918	4,480,757
	영업이익			443,359	270,654	266,910	208,063	527,644
	당기순이익			303,605	143,303	174,158	87,765	418,141
	(총포괄손익)			(296,008)	(122,264)	(165,044)	(75,476)	(380,137)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	4,301,802	4,783,124	4,180,439	4,272,975
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		4,301,802	4,783,124	4,180,439	4,272,975
		기타사업수입			26,714	34,890	20,481	20,207
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			1,508,689	2,182,133	2,046,398	1,017,180
		기타			181,073	408,022	61,736	114,557
		수입합계			6,018,278	7,408,169	6,309,054	5,424,919
	지출	인건비			176,080	126,326	135,773	166,165
		경상운영비			347,567	347,377	564,985	458,117
		사업비			4,111,254	4,854,596	4,517,546	3,759,302
		차입상환금			1,233,786	1,900,325	975,402	777,705
		기타			149,591	179,545	115,348	263,630
		지출합계			6,018,278	7,408,169	6,309,054	5,424,919

□ 신용등급

평가기관			2010	2011	2012	2013	2014	2015.현재
국내	한국신용평가		AAA	AAA	AAA	AAA	AAA	AAA
	나이스신용평가		AAA	AAA	AAA	AAA	AAA	AAA
	한국기업평가		AAA	AAA	AAA	AAA	AAA	AAA
해외	Moody's	신용등급	A1	A1	A1	A1	Aa3	Aa3
		독자신용등급 (정부보증 제외)	-	-	-	-	Baa1	Baa1
	S&P	신용등급	A	A	A+	A+	A+	A+
		독자신용등급 (정부보증 제외)	-	A-	BBB	BBB-	BBB	BBB
	Fitch	신용등급	A+	A+	A+	AA-	AA-	AA-
		독자신용등급 (정부보증 제외)	-	-	-	-	-	-

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	234,419	238,005	295,924	305,715	178,883
	상임감사	156,278	173,621	93,032	132,933	140,595
	상임이사	186,977	193,210	197,463	203,821	140,270
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	75,963	77,967	79,580	80,590	76,885
	신입사원초임	25,467	31,413	32,253	33,090	34,688

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	-	우수(A)	우수(A)	보통(C)	보통(C)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	-	우수(A)	우수(A)	-	-
고객만족도 조사결과	-	-	-	-	-
종합청렴도 측정결과	매우우수 (1등급)	우수 (2등급)	우수 (2등급)	우수 (2등급)	매우미흡 (5등급)

한국남부발전(주) (Korea Southern Power Corporation)

1. 기관개요

주무부처	산업통상자원부			기관유형 (평가유형)	시장형 공기업 (공기업Ⅱ)
소재지	부산광역시 남구 문현금융로 40 국제금융센터 4층, 30~35층 (070-7713-8171 / www.kospo.co.kr)			기관장 (임 기)	김태우 (2014.10.28~2017.10.27)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	17,735억원	-	▪ 100% - 한국전력공사		-
설립근거	▪상법 및 舊 전력산업 구조개편 촉진에 관한 법률			설립연도	2001.04월
설립목적	▪전력자원의 개발, 발전 및 이와 관련되는 사업
주요 연혁	▪’99.01월 전력산업구조개편 기본계획 확정 ▪’01.04월 한국남부발전(주) 설립 (한전으로부터 발전6개사 분사) ▪’06.03월 중장기전략경영계획 선포 ▪’14.10월 제5대 김태우 사장(현 사장) 취임 ▪’14.10월 한국남부발전(주) 본사 부산 이전
주요기능 및 역할	▪전력자원의 개발 ▪발전 및 이와 관련되는 사업 ▪상기와 관련되는 사업에 관한 연구 및 기술개발 ▪상기와 관련되는 부대사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	4	4	4	4	4
	비상임	4	4	5	5	5
직원	정원(b)	1680	1722	1822	1950	2056
	현원(c)	1868	1855	1931	1947	1987.25
임직원 총정원(a+b)		1,684	1,726	1,826	1,954	2,060
임직원 총 계(a+c)		1,872	1,859	1,935	1,951	1,991.25
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	0	0	0	1	0
	단시간	0	0	0	5	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		205	205	221	232	234
여성현원		139	166	181	187	203

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		0	118	126	157	144.5
시간선택제 인원수		0	12	6	12	6
사회 형평적 신규 채용	여성	0	33	23	21	26.25
	장애인	0	8	0	11	3
	이공계 전공자	0	76	75	102	93.5
	비수도권 지역인재	0	60	55	99	66.25
	이전지역 지역인재	0	11	16	38	24
	고졸인력	0	12	34	39	30.75

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2본부 5처 2실 27팀
지 사	국 내	7발전소 1건설소
	해 외	-

◖조 직 도◗

																												사 장																													상임감사위원
																			창조경영팀																																						감 사 실
													관리본부장																																	기술본부장
																																																									안전품질팀
		경영전략처											경영관리처										정보보안전략처												신성장사업실											발 전 처											건 설 처
	하동 화력본부								신인천 발전본부									부산 천연가스 발전본부								남제주 화력 발전소										영월 천연가스 발전소								안동 천연가스 발전소									삼척 그린파워 건설본부										영남화력 발전소

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		984,003	920,883	1,115,893	977,871	819,168
		비유동		4,985,483	5,129,292	5,335,467	6,405,011	7,905,887
		자산총계		5,969,486	6,050,175	6,451,360	7,382,882	8,725,055
	부 채	유 동		1,086,946	736,157	1,465,653	1,129,365	800,806
		비유동		1,505,263	1,952,445	1,575,806	2,793,167	4,449,474
		부채총계		2,592,209	2,688,602	3,041,459	3,922,532	5,250,280
	자 본	자본금		230,900	228,828	228,828	228,828	228,828
		이외 계정과목		3,146,377	3,132,745	3,181,073	3,231,522	3,245,947
		자본총계		3,377,277	3,361,573	3,409,901	3,460,350	3,474,775
손익현황	매출			5,125,713	5,923,273	6,974,548	7,133,165	6,243,565
	영업이익			319,194	169,189	198,592	117,879	138,330
	당기순이익			209,387	68,356	105,595	105,735	64,043
	(총포괄손익)			(188,798)	(65,266)	(95,448)	(102,129)	(45,225)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	5,937,018	7,001,503	7,128,474	6,189,426
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		5,937,018	7,001,503	7,128,474	6,189,426
		기타사업수입			0	0	0	37,349
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			889,534	842,997	1,828,912	1,850,724
		기타			270,160	65,418	273,101	57,730
		수입합계			7,096,712	7,909,918	9,230,487	8,135,229
	지출	인건비			197,400	165,453	147,714	132,056
		경상운영비			45,533	672,122	763,983	407,268
		사업비			5,446,837	5,883,437	7,268,487	7,143,637
		차입상환금			744,176	672,906	834,875	391,324
		기타			662,766	516,000	215,428	60,944
		지출합계			7,096,712	7,909,918	9,230,487	8,135,229

□ 신용등급

평가기관			2010	2011	2012	2013	2014	2015.현재
국내	한국신용평가		AAA	AAA	AAA	AAA	AAA	AAA
	나이스신용평가		AAA	AAA	AAA	AAA	AAA	AAA
	한국기업평가		AAA	AAA	AAA	AAA	AAA	AAA
해외	Moody's	신용등급	A1	A1	A1	A1	Aa3	Aa3
		독자신용등급 (정부보증 제외)	-	-	-	-	-	-
	S&P	신용등급	-	-	A+	A+	A+	A+
		독자신용등급 (정부보증 제외)	a-	bbb	bbb-	bbb-	bbb-	bbb-
	Fitch	신용등급	A+	A+	A+	AA-	AA-	AA-
		독자신용등급 (정부보증 제외)	-	-	-	-	-	-

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	202,452	240,135	251,015	305,715	177,483
	상임감사	158,270	175,060	93,032	137,891	143,982
	상임이사	180,797	195,455	164,040	186,918	134,409
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	76,385	79,689	78,765	82,147	78,270
	신입사원초임	24,634	27,891	31,720	32,521	33,457

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	-	양호(B)	우수(A)	보통(C)	미흡(D)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	-	-	우수(A)	-	-
고객만족도 조사결과	-	-	-	-	-
종합청렴도 측정결과	매우우수 (1등급)	보통 (3등급)	매우우수 (1등급)	매우우수 (1등급)	매우우수 (1등급)

한국동서발전(주) (Korea East-West Power Co., Ltd.)

1. 기관개요

주무부처	산업통상자원부			기관유형 (평가유형)	시장형 공기업 (공기업Ⅱ)
소재지	울산광역시 중구 종가로 395 (070-5000-1000 / www.ewp.co.kr)			기관장 (임 기)	장주옥 (2012.11.08~2015.11.07)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	2,829억원	-	▪100% - 한국전력공사		-
설립근거	▪상법 및 舊 전력산업 구조개편 촉진에 관한 법률			설립연도	2001.04월
설립목적	▪인간의 삶을 행복하게 하는 안정적이고 경제적인 친환경 에너지 생산
주요 연혁	▪’01.04월 창사 (한국전력공사로부터 6개 발전회사 분리) ▪’07년 당진화력 7,8호기 준공 ▪’09년 세계 최초 신개념 발전운영 시스템 POMMS 센터 개소 ▪’11년 시장형 공기업 지정 ▪’12년 동서발전 1호 풍력사업 경주풍력 준공
주요기능 및 역할	▪전력자원의 개발 ▪발전 및 이와 관련되는 사업 ▪상기 1~2호에 관련되는 사업에 관한 연구 및 기술개발 ▪제1호부터 제3호까지의 사업에 관련되는 해외사업 ▪제1호부터 제4호까지의 사업에 관련되는 사업에 대한 투자 또는 출연 ▪제1호부터 제5호까지의 사업에 관련되는 부대사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	4	4	4	4	4
	비상임	4	5	5	5	5
직원	정원(b)	1,967	1,957	2,086	2,197	2,291
	현원(c)	1,986	1,973	2,065	2,195.9	2,234.1
임직원 총정원(a+b)		1,971	1,961	2,090	2,201	2,295
임직원 총 계(a+c)		1,990	1,977	2,069	2,199.9	2,238.1
무기계약직	정원		0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	0	0	3	28	12
	단시간	0	2	4	1	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		177	188	225	250	284
여성현원		137	166	183	231.9	255.1

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		3	110	163	205.9	132.5
시간선택제 인원수		0	0	0	1	6
사회 형평적 신규 채용	여성	0	21	32	47.9	30.5
	장애인	0	7	9	10	11
	이공계 전공자	0	88	105	145	78
	비수도권 지역인재	3	49	82	97	78
	이전지역 지역인재	0	4	5	5	15.5
	고졸인력	1	21	39	45	37

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2본부 1단 7처 3실
지 사	국 내	6사업소 1처
	해 외	1지사

◖조 직 도◗

[본사]

상임감사위원

상임감사위원

감 사 실

홍 보 팀

감사기획팀

감사총괄팀

사    장

미래사업단

전략경영본부

기획전략처

상생조달처

안전품질처

기술안전본부

발 전 처

건설기술처

국내사업실

해외사업실

인재경영처

보안정보

전략처

[사업소]

신당진

건설본부

당진화력

본부

호남화력

본부

울산화력

본부

일산화력

본부

동해바이오화력본부

괌지사

기술정보처

사  장

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		1,349,582	1,104,813	957,627	918,507	884,718
		비유동		4,350,431	4,762,664	5,162,712	6,570,561	7,523,659
		자산총계		5,700,013	5,867,477	6,120,339	7,489,068	8,408,377
	부 채	유 동		939,695	1,195,448	601,838	1,162,165	639,246
		비유동		1,112,268	1,271,035	2,049,246	2,897,855	4,208,049
		부채총계		2,051,963	2,466,483	2,651,084	4,060,020	4,847,295
	자 본	자본금		307,400	282,944	282,944	282,944	282,944
		이외 계정과목		3,340,650	3,118,050	3,186,311	3,146,104	3,278,138
		자본총계		3,648,050	3,400,994	3,469,255	3,429,048	3,561,082
손익현황	매출			4,451,276	4,862,123	5,995,796	5,429,908	4,573,314
	영업이익			200,208	195,149	231,141	102,726	285,817
	당기순이익			141,556	92,863	167,465	33,317	159,590
	(총포괄손익)			(131,852)	(92,458)	(133,705)	(42,013)	(140,413)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	4,756,900	5,967,757	5,391,122	4,490,179
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		4,756,900	5,967,757	5,391,122	4,490,179
		기타사업수입			69,893	37,547	18,854	11,744
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			662,815	869,946	1,298,758	1,342,628
		기타			161,522	93,122	48,118	251,833
		수입합계			5,651,130	6,968,372	6,756,852	6,096,384
	지출	인건비			255,177	182,449	158,904	148,029
		경상운영비			90,448	690,727	383,624	394,436
		사업비			4,646,542	5,736,598	6,127,354	5,007,878
		차입상환금			308,356	274,942	475	448,018
		기타			350,607	83,656	86,495	98,023
		지출합계			5,651,130	6,968,372	6,756,852	6,096,384

□ 신용등급

평가기관			2010	2011	2012	2013	2014	2015.현재
국내	한국신용평가		AAA	AAA	AAA	AAA	AAA	AAA
	나이스신용평가		AAA	AAA	AAA	AAA	AAA	AAA
	한국기업평가		AAA	AAA	AAA	AAA	AAA	AAA
해외	Moody's	신용등급	A1	A1	A1	A1	Aa3	Aa3
		독자신용등급 (정부보증 제외)	-	-	-	-	Baa1	Baa1
	S&P	신용등급	A	A	A+	A+	A+	A+
		독자신용등급 (정부보증 제외)	-	a-	bbb	bbb-	bbb-	bbb-
	Fitch	신용등급	A+	A+	A+	AA-	AA-	AA-
		독자신용등급 (정부보증 제외)	-	-	-	-	-	-

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	216,305	235,874	295,924	257,140	156,387
	상임감사	161,109	172,612	128,958	132,934	125,350
	상임이사	183,495	193,303	177,407	163,849	136,502
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	76,082	80,158	80,523	81,087	79,410
	신입사원초임	24,429	30,526	31,818	33,110	34,669

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	-	양호(B)	양호(B)	미흡(D)	보통(C)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	-	우수(A)	-	-	보통(C)
고객만족도 조사결과	-	-	-	-	-
종합청렴도 측정결과	매우우수 (1등급)	우수 (2등급)	우수 (2등급)	우수 (2등급)	우수 (2등급)

한국서부발전(주) (Korea Western Power)

1. 기관개요

주무부처	산업통상자원부			기관유형 (평가유형)	시장형 공기업 (공기업Ⅱ)
소재지	서울 강남구 테헤란로 152 (02-2161-1349 / www.iwest.co.kr) * 지방이전지역 : 충남 태안군 (‘15.08월 예정)			기관장 (임 기)	조인국 (2013.9.23~2016.9.22)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	1,589억원	-	▪100% - 한국전력공사		-
설립근거	▪상법 및 舊 전력산업 구조개편 촉진에 관한 법률			설립연도	2001.04월
설립목적	▪전력산업의 경쟁력을 높이고 전기사용자에 대한 서비스 수준을 향상하게 하여 전력산업의 건전한 발전에 이바지 함
주요 연혁	▪’01.04월 한국서부발전 주식회사(한국전력공사 발전부분 분리 : 6개 발전회사) ▪’02.05월 태안화력 6호기 준공 ▪’07.08월 태안화력 7,8호기 준공 ▪’12.10월 태안화력 9,10호기 착공 ▪’14.10월 평택2복합 준공
주요기능 및 역할	▪전력자원의 개발 ▪발전 및 이와 관련되는 사업 ▪종합감리업, 건설사업관리 ▪상기 1~2호에 관련되는 사업에 관한 연구 및 기술개발 ▪상기 1~4호까지의 사업에 관련되는 해외사업 ▪상기 1~5호까지의 사업에 관련되는 투자 또는 출연 ▪상기 1~6호까지의 사업에 관련되는 부대사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	4	4	4	4	4
	비상임	4	5	5	4	5
직원	정원(b)	1,770	1,675	1,842	2,009	2,127
	현원(c)	1,794	1,715	1,828	1,970	2,037.625
임직원 총정원(a+b)		1,774	1,679	1,846	2,013	2,131
임직원 총 계(a+c)		1,798	1,719	1,832	1,974	2,041.625
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	0	0	3	1	0
	단시간	0	3	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		246	254	280	302	313
여성현원		146	151	189	211	236.375

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		2	72.625	170	210.875	160.625
시간선택제 인원수		0	3	0	1	10
사회 형평적 신규 채용	여성	0	12.875	43	41	33.375
	장애인	0	2	22	6	1
	이공계 전공자	2	56.875	105	122.875	92
	비수도권 지역인재	1	28.75	77	106.875	80.125
	이전지역 지역인재	0	0.875	11	15.875	13.5
	고졸인력	0	4	41	65	50

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2본부 7처 2실
지 사	국 내	7개 사업소 (태안발전본부, 태안건설본부, 평택발전본부, 서인천발전본부, 군산발전처, 기술지원단, 화순풍력건설소)
	해 외	인니사무소

◖조 직 도◗

																		사 장
																																			상임감사위원
																																				감 사 실
											기획관리본부																				기 술 본 부
							ㅡ
	기 획 처				관 리 처									조달협력처				신성장사업처								보안정보 전략처				안전품질실					발 전 처								건 설 처
	태안 발전본부				태안 건설본부									평택 발전본부				서인천 발전본부								군산 발전처				기술지원단					화순풍력 건설소(TF)								해외사무소

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		1,348,574	1,181,832	1,279,348	1,342,744	994,384
		비유동		4,039,810	4,105,327	4,560,289	5,811,193	7,226,002
		자산총계		5,388,384	5,287,159	5,839,637	7,153,937	8,220,386
	부 채	유 동		994,117	938,363	796,696	684,285	924,341
		비유동		1,138,119	1,396,944	1,821,201	3,329,097	4,087,334
		부채총계		2,132,236	2,335,307	2,617,897	4,013,382	5,011,675
	자 본	자본금		176,000	158,946	158,946	158,946	158,946
		이외 계정과목		3,080,148	2,792,906	3,062,794	2,981,609	3,049,765
		자본총계		3,256,148	2,951,852	3,221,740	3,140,555	3,208,711
손익현황	매출			4,571,971	5,208,094	5,967,432	5,760,877	4,844,478
	영업이익			256,872	122,892	190,433	119,843	208,697
	당기순이익			218,483	42,142	105,431	94,760	133,228
	(총포괄손익)			(204,289)	(38,178)	(101,333)	(95,840)	(103,250)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	5,204,524	5,967,870	5,762,386	4,840,007
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		5,204,524	5,967,870	5,762,386	4,840,007
		기타사업수입			40,011	99,055	75,377	159,839
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			500,000	770,000	1,573,486	1,991,670
		기타			156,958	254,072	366,785	355,697
		수입합계			5,901,493	7,090,997	7,778,034	7,347,213
	지출	인건비			133,045	152,703	137,029	139,099
		경상운영비			37,011	34,413	40,678	27,513
		사업비			4,909,508	5,578,286	5,453,156	5,642,026
		차입상환금			297,300	220,000	220,230	1,300,342
		기타			524,629	1,105,595	1,926,941	238,233
		지출합계			5,901,493	7,090,997	7,778,034	7,347,213

□ 신용등급

평가기관			2010	2011	2012	2013	2014	2015.현재
국내	한국신용평가		AAA	AAA	AAA	AAA	AAA	AAA
	나이스신용평가		AAA	AAA	AAA	AAA	AAA	AAA
	한국기업평가		AAA	AAA	AAA	AAA	AAA	AAA
해외	Moody's	신용등급	A1	A1	A1	A1	Aa3	Aa3
		독자신용등급 (정부보증 제외)	-	-	-	-	-	-
	S&P	신용등급	A	A	A+	A+	A+	A+
		독자신용등급 (정부보증 제외)	-	-	-	-	-	-

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	191,797	215,628	251,015	305,715	155,546
	상임감사	144,913	160,603	128,958	132,933	124,437
	상임이사	170,647	191,053	170,728	183,042	124,437
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	77,054	80,393	80,568	80,679	79.239
	신입사원초임	24,917	29,886	30,999	31,544	33,578

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	-	양호(B)	양호(B)	미흡(D)	보통(C)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	-	양호(B)	우수(A)	-	-
고객만족도 조사결과	-	-	-	-	-
종합청렴도 측정결과	매우우수 (1등급)	보통 (2등급)	보통 (3등급)	우수 (2등급)	보통 (3등급)

한국석유공사 (Korea National Oil Corporation)

1. 기관개요

주무부처	산업통상자원부			기관유형 (평가유형)	시장형 공기업 (공기업Ⅰ)
소재지	울산시 중구 종가로 305 (052-216-2114 / www.knoc.co.kr)			기관장 (임 기)	서문규 (2012.08.17~2015.08.16)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	10조 919억원	▪100%	-		-
설립근거	▪한국석유공사법			설립연도	1979.03월
설립목적	▪석유자원의 개발, 석유의 비축, 석유유통구조의 개선에 관한 사업을 효율적으로 수행함으로써 석유수급의 안정을 도모함과 아울러 국민경제발전에 기여
주요 연혁	▪’79.03월 한국석유개발공사 발족 ▪’98.12월 한국석유공사로 명칭 변경 ▪’87.12월 국내 대륙붕에서 최초로 가스 발견 ▪’00.09월 베트남 15-1광구 개발 선언 ▪’04.07월 국내 동해-1 가스전 생산 개시
주요기능 및 역할	▪석유자원의 탐사 및 개발 ▪원유 및 석유제품의 수출입․비축․수송․대여 및 판매 ▪석유비축시설의 건설․관리․운영 및 대여 ▪석유의 유통구조개선 ▪에너지및자원관련사업을 행하는 법인에 대한 투자․융자․채무보증 및 자재대여 ▪에너지관련사업에 대한 기술지원․조사연구 및 정보제공 ▪기타 정부로부터 위탁받은 사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	7	7	7	7	7
	비상임	7	7	7	7	7
직원	정원(b)	1,188	1,286	1,342	1,404	1,466
	현원(c)	1,172	1,264	1,310.5	1,303.25	1,399.875
임직원 총정원(a+b)		1,195	1,293	1,349	1,411	1.473
임직원 총 계(a+c)		1,179	1,271	1,317.5	1,310.25	1.406.875
무기계약직	정원	0	0	0	0	19.5
	현원	20	19.5	18.5	18.5	14
비정규직	기간제	8	11	7	6	3
	단시간	0	1	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		429	437	447	450	544
여성현원		157	182	210.5	213.25	237.125

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		68	93	96.75	33	172.5
시간선택제 인원수		0	4	1	0	6
사회 형평적 신규 채용	여성	25	30	35.75	5	52.75
	장애인	2	0	0	1	2
	이공계 전공자	35	51.5	30	9	73.75
	비수도권 지역인재	19	39	40	20	81.75
	이전지역 지역인재	1	2	1	1	11
	고졸인력	0	0	31	21	25.75

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		5본부, 1원, 25처․실․센터, 90팀
지 사	국 내	10지사․사무소, 4출장소, 34팀
	해 외	8해외사무소, 6출장소

◖조 직 도◗

3. 경영현황

※ 재무현황, 손익현황 및 수입․지출현황은 기관 고유계정과 「국가재정법」에 따라 설치된 기금과 관련된 기금계정(고유계정과 별도 결산)을 구분. 다만, 위탁관리하는 기금계정은 재무현황과 손익현황만 작성.

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		2,654,584	3,610,186	2,465,153	2,852,577	1,944,139
		비유동		23,382,129	27,957,216	26,252,696	25,947,963	24,947,205
		자산총계		26,036,713	31,567,402	28,717,849	28,800,540	26,891,344
	부 채	유 동		5,160,562	5,490,321	3,788,497	4,740,091	3,196,473
		비유동		10,710,422	15,309,637	14,194,625	13,776,567	15,325,202
		부채총계		15,870,984	20,799,958	17,983,122	18,516,658	18,521,675
	자 본	자본금		8,130,196	8,965,196	9,736,915	10,030,493	10,091,920
		이외 계정과목		2,035,533	1,802,248	997,812	253,389	-1,722,251
		자본총계		10,165,729	10,767,444	10,734,727	10,283,882	8,369,669
손익현황	매출			7,167,681	8,948,378	10,553,952	5,265,482	4,358,118
	영업이익			594,281	1,137,397	788,444	1,172,533	472,867
	당기순이익			5,848	-152,752	-904,031	-715,762	-1,611,132
	(총포괄손익)			(-152,990)	(-199,460)	(-1,451,975)	(-885,482)	(-1,914,076)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	800	928	6,031	3,326
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	104	114	326	145
			간접지원	사업수입	1,275,207	962,911	1,126,940	1,036,528
				위탁수입	860	868	1,166	1,136
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	165,967	117,893	61,009	45,170
			소 계		1,442,938	1,082,714	1,195,472	1,086,305
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			835,000	771,719	293,578	61,427
		차입금			4,993,141	1,939,986	1,875,805	2,539,993
		기타			1,341,238	1,555,277	150,047	4,205,717
		수입합계			8,612,317	5,349,696	3,514,902	7,893,442
	지출	인건비			104,514	86,003	81,313	100,249
		경상운영비			69,410	62,357	64,456	54,831
		사업비			4,245,170	2,496,716	877,814	823,724
		차입상환금			2,479,363	1,803,375	1,373,631	2,573,499
		기타			1,713,860	901,245	1,117,688	4,341,139
		지출합계			8,612,317	5,349,696	3,514,902	7,893,442

□ 기금계정

① 에너지 및 자원사업특별회계 (위탁관리)

(단위 : 백만원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
재무현황 (국가회계기준 적용 재정상태표)	자 산	16,538,590	17,402,877	17,419,643	18,542,514	19,075,870
	부 채	0	0	0	0	46,012
	순자산	16,538,590	17,402,877	17,419,643	18,542,514	19,029,858
손익현황 (국가회계기준 적용 재정운영표)	프로그램순원가	1,166,504	841,359	1,901,802	1,302,018	1,134,584
	관리운영비	0	0	0	0	0
	비배분 비용	2,234,247	115,177	235,959	89,562	105,096
	비배분 수익	837,814	216,195	68,129	135,636	331,062
	재정운영순원가	2,562,937	740,341	2,069,632	1,255,944	908,618
	비교환수익 등	0	0	0	0	0
	재정운영결과	2,562,937	740,341	2,069,632	1,255,944	908,618

□ 신용등급

평가기관			2010	2011	2012	2013	2014	2015.현재
국내	한국신용평가		AAA	AAA	AAA	AAA	AAA	AAA
	나이스신용평가		-	AAA	AAA	AAA	AAA	AAA
	한국기업평가		AAA	AAA	AAA	AAA	AAA	AAA
해외	Moody's	신용등급	A1	A1	A1	A1	Aa3	Aa3
		독자신용등급 (정부보증 제외)	-	A1	Baa3	Ba2	Ba2	Ba2
	S&P	신용등급	A	A	A+	A+	A+	A+
		독자신용등급 (정부보증 제외)	BBB	BBB-	BB	BB	BB+	BB+
	Fitch	신용등급	-	-	A+	AA-	AA-	AA-
		독자신용등급 (정부보증 제외)	-	-	-	-	-	-

□ 부채정보 (K-IFRS 기준)

(단위 : 억원, %)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
부채 총액(a)		158,710	208,000	179,831	185,167	185,217
증감 현황 2009년과 2010년 부채액 산출 시 적용된 회계기준이 상이하여 증감을 비교하기 어려운 바, 2010년 부채 증가액 및 부채증가율을 산출하지 아니함	부채 증가액(b)	-	49,290	-28,168	5,335	50
	부채 증가율(b/전년도a)	-	31.1	-13.5	3.0	0.0
금융부채 현황	금융부채(c)	91,556	119,114	111,837	119,166	120,164
	기타부채	67,154	88,885	67,994	66,001	65,053
	금융부채 비중(c/a)	57.7	57.3	62.2	64.4	64.9
장단기 금융부채 현황	단기부채(d)	25,933	20,064	17,385	28,064	12,578
	장기부채	65,623	99,050	94,453	91,102	107,586
	단기금융부채 비중(d/c)	28.3	16.8	15.5	23.6	10.5
주요 지표	부채비율(부채/자본)	156.1	193.2	167.5	180.1	221.3
	차입금의존도 (금융부채/총자산)	35.2	37.7	38.9	41.4	44.7

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	225,310	217,261	188,189	112,634	179,944
	상임감사	121,412	113,935	116,948	88,432	135,668
	상임이사	192,871	165,519	112,571	111,432	141,992
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	73,555	74,615	71,553	71,784	81,157
	신입사원초임	25,250	29,233	28,400	28,400	28,400

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	양호(B)	미흡(D)	아주미흡(E)	보통(C)	미흡(D)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	양호(B)	양호(B)	-	-	보통
고객만족도 조사결과	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	우수 (2등급)	보통 (3등급)	보통 (3등급)	우수 (2등급)	보통 (3등급)

한국수력원자력(주) (Korea Hydro & Nuclear Power Co., Ltd)

1. 기관개요

주무부처	산업통상자원부			기관유형 (평가유형)	시장형 공기업 (공기업Ⅱ)
소재지	경상북도 경주시 화랑로 125 (02-3456-2114 / www.khnp.co.kr) * 지방이전지역 : 경북 경주 ('15.12월 예정)			기관장 (임 기)	조 석 (2013.09.26~2016.09.25)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	12,122억원	-	▪100% - 한국전력공사		-
설립근거	▪상법 및 舊 전력산업 구조개편 촉진에 관한 법률			설립연도	2001.04월
설립목적	▪전력산업 경쟁력 제고, 전기공급 서비스 향상 등
주요 연혁	▪’00.12월 전력산업구조개편 촉진에 관한 법률 통과 ▪’01.03월 한국수력원자력(주) 창립총회 ▪’01.04월 한국수력원자력(주) 설립등기
주요기능 및 역할	▪전력자원의 개발 ▪발전 및 이와 관련되는 사업 ▪상기에 관련되는 사업에 관한 연구, 개발 ▪상기에 관련되는 사업으로서 외국에서 시행하는 사업 ▪상기에 관련되는 사업에 대한 투자 또는 출연 ▪상기에 해당하는 사업의 부대사업 ▪그 밖에 정부로부터 위탁받은 사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	6	6	6	6	6
	비상임	6	6	7	7	7
직원	정원(b)	7,659	8,705	9,286	9,597	10,702
	현원(c)	7,847	8,982	9,331	9,549	9,802.25
임직원 총정원(a+b)		7,665	8,711	9,292	9,603	10,708
임직원 총 계(a+c)		7,853	8,988	9,337	9,555	9,808.25
무기계약직	정원	0	0	0	39	39
	현원	18	17	17	17	28
비정규직	기간제	81	97	148	232	230
	단시간	0	3	5	0	0
	기타	0	0	3	0	0
소속외인력		765	941	1,061	1,320	1,433
여성현원		587	711	798	899	969.75

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		464	680	697	627	677.5
시간선택제 인원수		0	3	21	0	15
사회 형평적 신규 채용	여성	99	84	118	125	114
	장애인	17	100	18	7	3
	이공계 전공자	403	602	454	377	349
	비수도권 지역인재	200	441	448	409	453
	이전지역 지역인재	32	58	45	30	77
	고졸인력	4	6	132	189	195.5

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		7본부 1단 25처․실 102팀
지 사	국 내	5본부 7양수발전소 4기타사업소
	해 외	1지사 2사무소

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		4,350,060	4,381,393	2,960,092	3,642,363	4,240,174
		비유동		30,343,741	35,652,259	42,169,409	43,338,066	45,243,322
		자산총계		34,693,801	40,033,652	45,129,501	46,980,429	49,483,496
	부 채	유 동		662,160	3,428,178	2,485,598	2,946,520	2,593,994
		비유동		14,947,775	15,774,868	22,222,335	23,796,838	25,254,550
		부채총계		15,609,935	19,203,046	24,707,933	26,743,358	27,848,544
	자 본	자본금		1,131,550	1,212,214	1,212,214	1,212,214	1,212,214
		이외 계정과목		17,952,316	19,618,392	19,209,354	19,024,857	20,422,738
		자본총계		19,083,866	20,830,606	20,421,568	20,237,071	21,634,952
손익현황	매출			5,829,581	6,611,937	6,717,341	6,398,383	9,503,507
	영업이익			1,749,417	1,079,490	417,482	260,960	2,520,602
	당기순이익			1,031,008	662,215	124,985	-188,302	1,440,548
	(총포괄손익)			(1,082,307)	(650,524)	(42,540)	(-132,207)	(1,397,881)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	6,611,937	6,717,341	6,398,383	9,503,507
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		6,611,937	6,717,341	6,398,383	9,503,507
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			350,923	386,226	219,831	204,298
		출자금			0	0	0	0
		차입금			2,058,970	3,563,976	3,757,113	2,049,827
		기타			0	0	0	0
		수입합계			9,021,830	10,667,543	10,375,327	11,757,632
	지출	인건비			547,057	579,240	584,952	600,172
		경상운영비			124,401	134,109	130,726	128,887
		사업비			6,981,142	7,020,885	7,103,241	7,160,731
		차입상환금			789,957	2,049,069	2,214,684	2,015,420
		기타			579,273	884,240	341,724	1,852,422
		지출합계			9,021,830	10,667,543	10,375,327	11,757,632

□ 신용등급

평가기관			2010	2011	2012	2013	2014	2015.현재
국내	한국신용평가		AAA	AAA	AAA	AAA	AAA	AAA
	나이스신용평가		AAA	AAA	AAA	AAA	AAA	AAA
	한국기업평가		AAA	AAA	AAA	AAA	AAA	AAA
해외	Moody's	신용등급	A1(S)	A1(S)	A1(S)	A1(S)	Aa3(S)	Aa3(P)
		독자신용등급 (정부보증 제외)	-	-	-	-	-	-
	S&P	신용등급	A(S)	A(S)	A+(S)	A+(S)	A+(S)	A+(S)
		독자신용등급 (정부보증 제외)	A-	BBB	BBB-	BBB-	BBB-	BBB-
	Fitch	신용등급	A+(S)	A+(P)	A+(P)	AA-(S)	AA-(S)	AA-(S)
		독자신용등급 (정부보증 제외)	-	-	-	-	-	-

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	234,418	232,677	206,107	119,650	137,597
	상임감사	170,486	170,583	93,032	95,720	110,078
	상임이사	188,016	195,455	141,476	106,872	110,078
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	79,494	80,320	78,945	76,272	79,947
	신입사원초임	24,752	28,015	32,942	33,885	34,426

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	-	보통(C)	미흡(D)	아주미흡(E)	미흡(D)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	-	보통(C)	미흡(D)	-	-
고객만족도 조사결과	-	-	-	-	-
종합청렴도 측정결과	매우우수 (1등급)	보통 (3등급)	매우미흡 (5등급)	매우미흡 (5등급)	보통 (3등급)

한국전력공사 (Korea Electronic Power Corporation)

1. 기관개요

주무부처	산업통상자원부			기관유형 (평가유형)	시장형 공기업 (공기업Ⅰ)
소재지	전라남도 나주시 전력로 55 (061-345-3114 / www.kepco.co.kr)			기관장 (임 기)	조환익 (2012.12.17~2015.12.16)
자본금 및 주주현황 (’14년기말기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	32,098억원	▪21.17%	▪36.87% - 한국산업은행 29.94%, 국민연금공단 6.93%		▪41.96% - 외국인 28.80%, 기타 13.16%
설립근거	▪한국전력공사법			설립연도	1982.01월
설립목적	▪전원개발(電源開發)을 촉진하고 전기사업의 합리적인 운영을 기함으로써 전력수급(電力需給)의 안정을 도모하고 국민경제 발전에 이바지함
주요 연혁	▪1898.01월 한성전기회사 설립 ▪1961.07월 한국전력주식회사 창사[조선전업, 경성전기, 남선전기 3사 통합] ▪1982.02월 한국전력공사 발족 ▪2001.04월 한전에서 발전부문 6개 자회사 분리 ▪2009.12월 최초 해외 원전수출(UAE)
주요기능 및 역할	▪전력사업의 개발 ▪발전(발전), 송전(송전), 변전(변전), 배전(배전) 및 이와 관련되는 영업 ▪전력사업의 개발, 발전, 송전, 변전, 배전사업과 관련되는 사업에 관한 연구 및 기술개발 ▪전력사업의 개발, 발전, 송전, 변전, 배전사업과 관련되는 해외사업 ▪전력사업의 개발, 발전, 송전, 변전, 배전, 해외사업과 관련되는 사업에 대한 투자 또는 출연 ▪보유부동산 활용사업으로서 대통령령으로 정하는 요건의 어느 하나에 해당하는 사업 ▪그 밖에 정부로부터 위탁받은 사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	8	8	8	8	7
	비상임	8	8	8	8	8
직원	정원(b)	19,373	19,362	19,615	19,999	20,240
	현원(c)	19,703	19,288.5	19,262.5	19,626.375	19,863.03
임직원 총정원(a+b)		19,381	19,370	19,623	20,007	20,247
임직원 총 계(a+c)		19,711	19,296.5	19,270.5	19,634.375	19,870.03
무기계약직	정원	0	0	0	0	12
	현원	0	0	0	0	11
비정규직	기간제	211	198	279	352	322
	단시간	9	72	14	4	2
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		8,083	7,922	7,836	7,717	7,677
여성현원		2,871	2,822	2959.5	3141.5	3290.775

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		132	146	683	819	738.5
시간선택제 인원수		0	18	0	0	29
사회 형평적 신규 채용	여성	24	28	214	229	187.5
	장애인	1	4	10	17	6
	이공계 전공자	96	53.5	362	400	385.5
	비수도권 지역인재	73	50.5	303	350	311.5
	이전지역 지역인재	15	9.5	54	61	51.5
	고졸인력	34	40.5	197	238	186

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		8본부 34처(실) 121팀 266사업소
지 사	국 내	14지역본부 10특수사업소 3건설처
	해 외	8해외지사(UAE원자력본부포함)

◖조 직 도◗

3. 경영현황

※ 재무현황, 손익현황 및 수입․지출현황은 기관 고유계정과 「국가재정법」에 따라 설치된 기금과 관련된 기금계정(고유계정과 별도 결산)을 구분. 다만, 위탁관리하는 기금계정은 재무현황과 손익현황만 작성.

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		13,156,402	14,125,902	13,933,483	15,269,078	16,819,855
		비유동		116,361,392	122,341,948	132,219,337	140,258,256	146,888,434
		자산총계		129,517,794	136,467,850	146,152,820	155,527,334	163,708,289
	부 채	유 동		14,072,173	17,741,167	18,817,079	20,213,849	21,600,068
		비유동		58,169,084	64,922,733	76,271,539	83,862,749	87,283,211
		부채총계		72,241,257	82,663,900	95,088,618	104,076,598	108,883,279
	자 본	자본금		3,207,839	3,209,820	3,209,820	3,209,820	3,209,820
		이외 계정과목		54,068,698	50,594,130	47,854,382	48,240,916	51,615,190
		자본총계		57,276,537	53,803,950	51,064,202	51,450,736	54,825,010
손익현황	매출			39,506,582	43,532,302	49,421,513	54,037,795	57,474,883
	영업이익			1,674,585	-1,301,374	-817,917	1,518,965	5,787,565
	당기순이익			-69,167	-3,292,997	-3,077,969	174,306	2,798,967
	(총포괄손익)			(-111,734)	(-3,555,155)	(-3,399,682)	(360,077)	(2,441,246)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	45,984,862	52,973,591	55,448,070	61,548,167
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		45,984,862	52,973,591	55,448,070	61,548,167
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			7,691,100	8,392,612	5,749,064	2,657,330
		기타			0	0	0	0
		수입합계			53,675,962	61,366,203	61,197,134	64,205,497
	지출	인건비			1,395,602	1,376,348	1,419,828	1,423,678
		경상운영비			429,905	332,346	331,328	334,434
		사업비			42,552,247	50,465,800	49,688,608	50,720,111
		차입상환금			4,094,200	3,872,913	4,528,698	5,263,363
		기타			5,204,008	5,318,796	5,228,672	6,463,911
		지출합계			53,675,962	61,366,203	61,197,134	64,205,497

□ 기금계정

① 전력산업기반기금 (위탁관리)

(단위 : 백만원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
재무현황 (국가회계기준 적용 재정상태표)	자 산	1,513,313	1,471,619	1,600,185	1,941,154	2,607,044
	부 채	0	0	0	0	0
	순자산	1,513,313	1,471,619	1,600,185	1,941,154	2,607,044
손익현황 (국가회계기준 적용 재정운영표)	프로그램순원가	1,320,102	1,496,156	1,625,565	1,622,122	1,536,023
	관리운영비	7,213	3,898	3,378	3,371	2,927
	비배분 비용	2	10	0	0	0
	비배분 수익	19,895	33,678	53,691	84,965	197,388
	재정운영순원가	1,307,422	1,466,386	1,575,252	1,540,528	1,341,562
	비교환수익 등	1,380,232	1,424,284	1,704,226	1,881,497	2,007,452
	재정운영결과	-72,810	42,102	-128,974	-340,969	-665,890

□ 신용등급

평가기관			2010	2011	2012	2013	2014	2015.현재
국내	한국신용평가		AAA	AAA	-	AAA	AAA	-
	나이스신용평가		-	AAA	AAA	-	AAA	AAA
	한국기업평가		AAA	-	AAA	AAA	-	AAA
해외	Moody's	신용등급	A1	A1	A1	A1	Aa3	Aa3
		독자신용등급 (정부보증 제외)	A2	Baa1	Baa2	Baa2	Baa1	Baa1
	S&P	신용등급	A	A	A+	A+	A+	A+
		독자신용등급 (정부보증 제외)	A-	BBB	BBB-	BBB-	BBB	BBB
	Fitch	신용등급	A+	A+	A+	AA-	AA-	AA-
		독자신용등급 (정부보증 제외)	-	-	-	-	-	-

□ 부채정보 (K-IFRS 기준)

(단위 : 억원, %)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
부채 총액(a)		722,413	826,639	950,886	1,040,766	1,088,833
증감 현황 2009년과 2010년 부채액 산출 시 적용된 회계기준이 상이하여 증감을 비교하기 어려운 바, 2010년 부채 증가액 및 부채증가율을 산출하지 아니함	부채 증가액(b)	-	104,226	124,247	89,880	48,067
	부채 증가율(b/전년도a)	-	14.4	15.0	9.5	4.6
금융부채 현황	금융부채(c)	408,762	473,396	542,266	617,731	635,938
	기타부채	313,651	353,243	408,620	423,035	452,895
	금융부채 비중(c/a)	56.6	57.3	57.0	59.4	58.4
장단기 금융부채 현황	단기부채(d)	68,927	71,331	78,165	82,028	72,141
	장기부채	339,835	402,065	464,101	535,703	563,797
	단기금융부채 비중(d/c)	16.9	15.1	14.4	13.3	11.3
주요 지표	부채비율(부채/자본)	126.1	153.6	186.2	202.3	198.6
	차입금의존도 (금융부채/총자산)	31.6	34.7	37.1	39.7	38.8

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	307,570	255,268	253,345	273,735	184,863
	상임감사	170,347	166,360	148,285	162,610	146,296
	상임이사	195,090	182,437	163,081	165,930	143,528
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	72,001	73,923	73,754	75,403	74,537
	신입사원초임	25,046	28,721	29,057	29,788	30,863

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	우수(A)	양호(B)	양호(B)	보통(C)	양호(B)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	양호(B)	-	-	-	우수
고객만족도 조사결과	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	매우우수 (1등급)	-	보통 (3등급)	우수 (2등급)	미흡 (4등급)

한국중부발전(주) (Korea Midland Power Co., Ltd)

1. 기관개요

주무부처	산업통상자원부			기관유형 (평가유형)	시장형 공기업 (공기업Ⅱ)
소재지	충청남도 보령시 보령북로 160 (대천동, 17층) (070-7511-1114 / www.komipo.co.kr)			기관장 (임 기)	최평락 (2012.07.16~2015.07.15)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	1,373억원	-	▪100.0% - 한국전력공사		-
설립근거	▪상법 및 舊 전력산업 구조개편 촉진에 관한 법률			설립연도	2001.04월
설립목적	▪전력산업의 경쟁력을 높이고 전기사용자에 대한 서비스 수준을 향상하게 하여 전력산업의 건전한 발전에 이바지
주요 연혁	▪’61.07월 한국전력주식회사 ▪'82.01월 한국전력공사 ▪'01.04월 한국중부발전주식회사
주요기능 및 역할	▪전력자원의 개발 ▪발전 및 이와 관련되는 사업 ▪상기 1,2호에 관련되는 사업에 관한 연구 및 기술개발 ▪제1호부터 제3호까지의 사업에 관련되는 해외사업 ▪제1호부터 제4호까지의 사업에 관련되는 사업에 대한 투자 또는 출연 ▪제1호부터 제5호까지의 사업에 관련되는 부대사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	4	4	4	4	4
	비상임	4	4	4	3	5
직원	정원(b)	1,898	1,935	1,998	2,196	2,290
	현원(c)	2,143	2,128.8	2,157.6	2,189.9	2,258.25
임직원 총정원(a+b)		1,902	1,939	2,002	2,200	2,294
임직원 총 계(a+c)		2,147	2,132.8	2,161.6	2,193.9	2,262.25
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	0	0	2	1	1
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		247	244	275	313	370
여성현원		161	182.35	199.1	217.875	235.75

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		7	134.5	115.1	124.6	147.3
시간선택제 인원수		0	14	7	49	7
사회 형평적 신규 채용	여성	1	34	27.8	21	29.3
	장애인	0	4	10.1	7.6	5
	이공계 전공자	3	91.9	70.6	83.6	73
	비수도권 지역인재	3	57.5	48.8	59	77.3
	이전지역 지역인재	0	4	7	10	20.5
	고졸인력	2	12.5	26	36	51.8

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2본부 5처 3실
지 사	국 내	4본부 2발전소 1건설본부 1원
	해 외	-

◖조 직 도◗

																사장																상임감사위원
																																감사실
				기획관리본부																								발전안전본부
기획조정처			경영관리처						조달협력실					보안정보전략처							신성장동력실				발전처				건설처			안전품질실
보령화력 본부			인천화력 본부						서울화력 본부						서천화력 본부					제주화력 발전소					신보령화력 건설본부				세종천연 가스발전소			KOMIPO 인력개발원

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		1,749,452	1,013,771	1,020,497	943,343	946,621
		비유동		4,286,530	4,357,935	4,768,304	5,366,536	6,272,179
		자산총계		6,035,982	5,371,706	5,788,801	6,309,879	7,218,800
	부 채	유 동		1,471,622	713,912	1,050,632	1,079,062	1,026,399
		비유동		1,311,406	1,774,761	1,791,149	2,294,063	3,165,379
		부채총계		2,783,028	2,488,673	2,841,781	3,373,125	4,191,778
	자 본	자본금		152,950	137,340	137,340	137,340	137,340
		이외 계정과목		3,100,004	2,745,693	2,809,680	2,799,414	2,889,682
		자본총계		3,252,954	2,883,033	2,947,020	2,936,754	3,027,022
손익현황	매출			4,851,872	5,062,955	5,461,874	5,702,267	5,112,015
	영업이익			266,471	144,760	207,934	99,692	166,311
	당기순이익			159,723	83,421	128,610	56,417	116,946
	(총포괄손익)			(129,794 )	(77,332)	(104,876)	(63,345)	(102,210)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	5,032,695	5,427,872	5,658,612	5,041,682
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		5,032,695	5,427,872	5,658,612	5,041,682
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			720,787	498,450	768,048	1,177,476
		기타			212,684	437,293	215,117	53,143
		수입합계			5,966,166	6,363,615	6,641,777	6,272,301
	지출	인건비			136,854	144,787	139,579	132,475
		경상운영비			32,859	32,720	37,670	66,132
		사업비			4,340,604	4,732,041	5,010,067	4,276,500
		차입상환금			613,045	292,096	421,560	370,351
		기타			842,804	1,161,971	1,032,901	1,426,843
		지출합계			5,966,166	6,363,615	6,641,777	6,272,301

□ 신용등급

평가기관			2010	2011	2012	2013	2014	2015.현재
국내	한국신용평가		AAA	AAA	AAA	AAA	AAA	AAA
	나이스신용평가		AAA	AAA	AAA	AAA	AAA	AAA
	한국기업평가		AAA	AAA	AAA	AAA	AAA	AAA
해외	Moody's	신용등급	A1(S)	A1(S)	A1(S)	A1(S)	Aa3(S)	Aa3(P)
		독자신용등급 (정부보증 제외)	Baa1	Baa1	Baa1	Baa1	Baa2	Baa1
	S&P	신용등급	A(S)	A(S)	A+(S)	A+(S)	A+(S)	A+(S)
		독자신용등급 (정부보증 제외)	a-	bbb	bbb	bbb-	bbb-	bbb-

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	201,387	197,514	251,015	212,683	119,651
	상임감사	163,496	149,486	128,958	151,540	95,721
	상임이사	179,878	176,420	150,672	148,421	95,721
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	77,062	78,329	78,727	78,929	76,507
	신입사원초임	24,634	27,253	31,735	32,913	33,068

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과 시장형 공기업으로 지정된 2011년 이후 경영실적 평가 시행함	-	보통(C)	보통(C)	미흡(D)	매우미흡(E)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	-	양호(B)	-	-	보통
고객만족도 조사결과	-	-	-	-	-
종합청렴도 측정결과	매우우수 (1등급)	보통 (3등급)	우수 (2등급)	미흡 (4등급)	우수 (2등급)

한국지역난방공사 (Korea District Heating Corporation)

1. 기관개요

주무부처	산업통상자원부			기관유형 (평가유형)	시장형 공기업 (공기업 I)
소재지	경기도 성남시 분당구 분당로 368 (1688-2488 / www.kdhc.co.kr)			기관장 (임 기)	김성회 (2013.12.18~2016.12.17)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	579억원	▪34.55%	▪30.08% - 한전 19.55%, 에너지관리공단 10.53%		▪35.37% - 서울시 10.36%, 우리사주조합 3.96%, 일반 21.05%
설립근거	▪집단에너지사업법 제29조			설립연도	1985.11월
설립목적	▪효율적인 집단에너지 공급을 통해 기후변화협약에 능동적으로 대응하고 에너지절약 및 국민생활의 편익 증진
주요 연혁	▪’85.11월 ㈜한국지역난방공사 설립 ▪’87.11월 여의도, 동부이촌동, 반포지역 지역난방 공급 ▪’92.05월 집단에너지사업법에 따라 공공법인으로 전환 ▪’94.12월 정부 출자(100억원, 에너지및자원사업특별회계) ▪’10.01월 증시 상장 및 “시장형 공기업”으로 변경 지정
주요기능 및 역할	▪집단에너지사업, 공급시설의 설치 및 운용, 신․재생에너지사업 ▪위와 관련된 연구개발, 투자․출연 ▪국가나 지방자치단체로부터 위탁받은 사업, 해외사업 등

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	5	5	5	5	5
	비상임	5	6	6	6	6
직원	정원(b)	1,197	1,257	1,340	1453	1532
	현원(c)	1,188	1,237	1,296	1,371.25	1,400.625
임직원 총정원(a+b)		1,202	1,262	1,345	1,468	1,551
임직원 총 계(a+c)		1,193	1,242	1,301	1,376.25	1,405.625
무기계약직	정원	0	0	0	10	14
	현원	3	3	8	10	13
비정규직	기간제	4	10	6	5	14
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		226	282	296	296	317
여성현원		110	116	116	137.25	152.375

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		83	64	99	98	70
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	4	6	20	26	12
	장애인	7	2	2	1	1
	이공계 전공자	79	59	53	48	42
	비수도권 지역인재	40	27	46	39	29
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	7	13	34	35	17

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		1부사장 2본부 11처(실)
지 사	국 내	4사업본부 14지사 4사업소 2단 1원
	해 외	-

◖조 직 도◗

										사 장																			상임감사위원
	부사장(131)								성장동력본부(78)										기술본부(97)
			기획처(58)									성장동력처(35)										건설처(42)							감사실(17)
																						네크워크처(15)
			경영지원처(51)									영업처(24)
																						플랜트안전처(19)
			재무처(21)									전력사업처(18)
																						통합운영센터(20)

중부사업본부(376)						남부사업본부(315)						북부사업본부(287)						지방사업본부(248)						화성동부지사(29)
		서울중앙지사(113)						화성서부지사(94)						파주지사(96)						대구지사(74)
		서울남부지사(109)						용인지사(60)						삼송지사(105)						청주지사(64)				광주전남지사(54)
		판교지사(93)						광교지사(87)						고양사업소(62)						세종지사(47)
		분당사업소(40)						수원사업소(57)						중앙연구원(23)						양산지사(33)
		광역망기획단(20)						냉방추진단(16)												김해사업소(29)

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		568,171	549,322	669,568	615,176	630,309
		비유동		3,637,787	4,032,481	4,222,854	4,392,726	4,111,272
		자산총계		4,205,958	4,581,803	4,892,422	5,007,902	4,741,581
	부 채	유 동		704,890	657,052	837,684	794,298	752,044
		비유동		2,098,146	2,544,414	2,531,607	2,613,073	2,356,406
		부채총계		2,803,036	3,201,466	3,369,291	3,407,371	3,108,450
	자 본	자본금		57,894	57,894	57,894	57,894	57,894
		이외 계정과목		1,345,028	1,322,443	1,465,237	1,542,637	1,575,237
		자본총계		1,402,922	1,380,337	1,523,131	1,600,531	1,633,131
손익현황	매출			1,533,134	2,133,974	2,809,567	2,878,599	2,369,115
	영업이익			129,986	62,849	243,717	229,702	85,558
	당기순이익			92,555	-7,725	145,033	115,759	66,302
	(총포괄손익)			(88,257)	(-8,112)	(146,847)	(120,820)	(63,125)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	958
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	1,980,925	2,599,999	2,657,793	2,369,115
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		1,980,925	2,599,999	2,657,793	2,370,073
		기타사업수입			14,669	16,324	5,875	62,695
		부대수입			23,977	25,829	9,723	14,082
		출자금			0	0	0	0
		차입금			611,941	299,836	357,994	420,177
		기타			436,123	56,376	208,124	128,667
		수입합계			3,067,635	2,998,364	3,239,509	2,995,694
	지출	인건비			85,928	101,214	109,376	103,319
		경상운영비			28,705	36,597	44,861	42,590
		사업비			2,383,995	2,440,203	2,509,988	2,217,450
		차입상환금			494,901	351,087	451,098	581,759
		기타			74,106	69,263	124,186	50,576
		지출합계			3,067,635	2,998,364	3,239,509	2,995,694

□ 신용등급

평가기관			2010	2011	2012	2013	2014	2015.현재
국내	한국신용평가		AAA(S)	-	AAA(S)	AAA(S)	-	AAA(S)
	나이스신용평가		-	AAA(S)	AAA(S)	-	AAA(S)	AAA(S)
	한국기업평가		AAA(S)	AAA(S)	-	AAA(S)	AAA(S)	-
해외	Moody's	신용등급	A2(S)	A2(S)	A2(S)	A2(S)	A1(S)	A1(S)
		독자신용등급 (정부보증 제외)	Baa2	Baa2	Baa2	Baa2	Baa2	Baa2
	Fitch	신용등급	A(S)	A(P)	A(P)	A+(S)	A+(S)	A+(S)
		독자신용등급 (정부보증 제외)	-	-	-	-	-	-

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	224,374	270,642	240,261	292,618	148,883
	상임감사	114,226	151,240	140,627	162,857	119,106
	상임이사	147,943	146,785	172,666	178,947	121,822
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	63,996	65,646	69,189	70,743	69,025
	신입사원초임	23,231	26,263	28,344	29,659	30,340

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	보통(C)	양호(B)	양호(B)	미흡(D)	보통(C)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	우수(A)	우수(A)	우수(A)	-	-
고객만족도 조사결과	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	우수 (2등급)	우수 (2등급)	-	보통 (3등급)	보통 (3등급)

대한석탄공사 (Korea Coal Corporation)

1. 기관개요

주무부처	산업통상자원부			기관유형 (평가유형)	준시장형 공기업 (공기업Ⅱ)
소재지	강원도 원주시 배울로 85 (033-749-0600 / www.kocoal.or.kr)			기관장 (임 기)	권혁수 (2013.09.23~2016.09.22)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	2,650억원	▪100.0%	-		-
설립근거	▪대한석탄공사법			설립연도	1950.11월
설립목적	▪석탄광산의 개발촉진과 석탄의 생산․가공․판매 ▪수급 안정을 통한 국민생활 안정과 공공복리 증진에 기여
주요 연혁	▪’50.11월 대한석탄공사 발족(자본금 1천만원, 6개 광업소) ▪’69.04월 장성 제1수갱 준공(660m) ▪’11.07월 몽골 홋고르 탄광 개광
주요기능 및 역할	▪석탄광산 개발, 생산 및 수급조절 ▪석탄광산 및 석탄가공에 대한 기술적 연구개발과 보급 ▪석탄 및 석탄 가공제품 매입․판매 및 수출입 ▪석탄 비축사업 등 정부로부터 위탁받은 사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	4	4	4	4	4
	비상임	5	5	5	5	5
직원	정원(b)	2,003	1,702	1,702	1,702	1,364
	현원(c)	1,988	1,687	1,684	1,681	1,354
임직원 총정원(a+b)		2,007	1,706	1,706	1,706	1,368
임직원 총 계(a+c)		1,992	1,691	1,688	1,685	1,358
무기계약직	정원	0	0	0	16	16
	현원	4	5	6	14	10
비정규직	기간제	8	14	15	9	6
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		1,092	1,084	1,113	1,055	1,046
여성현원		41	39	36	38	34

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		23	9	16	9	22
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	4	2	0	0	0
	장애인	1	0	0	0	0
	이공계 전공자	7	3	3	1	8
	비수도권 지역인재	18	8	15	7	20
	이전지역 지역인재	3	1	3	2	5
	고졸인력	10	4	11	4	10

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2본부 5실 12팀
지 사	국 내	3광업소 3사무소 1연구소
	해 외	-

◖조 직 도◗

		이사회																사 장																		감 사
																																				감사실
																																감사팀												청렴추진팀
				기획관리본부																												사업본부
	기획조정실																			정보보안실
										경영지원실																					생산안전실
기획전략팀			예산팀			성과평가팀							재무관리팀				고객지원팀			비상보안팀				경영정보팀										기술지원팀					사업개발팀					노사협력팀

인천사무소							호남사무소								석항사무소											장성광업소					도계광업소								화순광업소							연구소

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		166,450	235,343	210,225	213,080	201,344
		비유동		440,041	463,464	466,975	485,860	516,661
		자산총계		606,491	698,807	677,200	698,940	718,005
	부 채	유 동		871,515	1,183,376	1,055,042	1,059,712	1,177,758
		비유동		443,305	262,829	415,160	466,953	382,630
		부채총계		1,314,820	1,446,205	1,470,202	1,526,665	1,560,388
	자 본	자본금		53,000	106,000	159,000	212,000	265,000
		이외 계정과목		-761,329	-853,398	-952,002	-1,039,725	-1,107,383
		자본총계		-708,329	-747,398	-793,002	-827,725	-842,383
손익현황	매출			190,677	190,342	191,001	215,531	223,336
	영업이익			-59,975	-53,765	-53,918	-39,319	-20,117
	당기순이익			-79,970	-98,219	-96,585	-82,410	-71,240
	(총포괄손익)			(-81,942)	(-104,248)	(-98,604)	(-87,723)	(-67,658)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	190,313	190,947	215,504	223,147
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		190,313	190,947	215,504	223,147
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			53,000	53,000	53,000	53,000
		차입금			109,949	9,941	59,933	39,841
		기타			45,068	93,923	27,973	25,085
		수입합계			398,330	347,811	356,410	341,073
	지출	인건비			100,313	94,440	96,368	86,670
		경상운영비			77,880	79,162	82,371	78,434
		사업비			167,324	174,209	177,671	175,969
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			52,813	0	0	0
		지출합계			398,330	347,811	356,410	341,073

□ 신용등급

평가기관		2010	2011	2012	2013	2014	2015.현재
국내	한국신용평가	AA+	AA+	AA+	AA+	AA+	-
	나이스신용평가	-	-	-	-	AA+	-
	한국기업평가	AA+	AA+	AA+	AA+	-	-

□ 부채정보 (K-IFRS 기준)

(단위 : 억원, %)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
부채 총액(a)		13,148	14,462	14,702	15,267	15,604
증감 현황 2009년과 2010년 부채액 산출 시 적용된 회계기준이 상이하여 증감을 비교하기 어려운 바, 2010년 부채 증가액 및 부채증가율을 산출하지 아니함	부채 증가액(b)	-	1,314	240	565	337
	부채 증가율(b/전년도a)	-	10.0	1.7	3.8	2.2
금융부채 현황	금융부채(c)	12,507	13,770	13,945	14,545	14,963
	기타부채	641	692	757	722	641
	금융부채 비중(c/a)	95.1	95.2	94.9	95.3	95.9
장단기 금융부채 현황	단기부채(d)	8,201	11,261	9,935	10,035	11,254
	장기부채	4,306	2,509	4,010	4,510	3,709
	단기금융부채 비중(d/c)	65.6	81.8	71.2	69.0	75.2
주요 지표	부채비율(부채/자본)	※ 정책자금 융자사업 수행기관 또는 자본잠식 등으로 일괄비교가 곤란하여 산출하지 아니함
	차입금의존도 (금융부채/총자산)	206.2	197.1	205.9	208.1	208.4

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	123,120	174,380	95,604	98,367	113,322
	상임감사	106,512	89,523	106,016	109,286	90,698
	상임이사	99,837	126,360	96,360	99,871	97,591
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	50,168	56,574	55,944	57,393	57,846
	신입사원초임	22,054	24,110	27,339	28,058	28,434

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	보통(C)	미흡(D)	아주미흡(E)	아주미흡(E)	보통(C)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	보통(C)	보통(C)	아주미흡(E)	-	-
고객만족도 조사결과	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	매우미흡 (5등급)	미흡 (4등급)	보통 (3등급)	미흡 (4등급)	우수 (2등급)

한국광물자원공사 (Korea Resources Corporation)

1. 기관개요

주무부처	산업통상자원부			기관유형 (평가유형)	시장형 공기업 (공기업Ⅱ)
소재지	강원도 원주시 혁신로 199 (반곡동 1914-8) (033-736-5000 / www.kores.or.kr)			기관장 (임 기)	공 석
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	17,101억원	▪99.84%	▪0.16% - 한국산업은행		-
설립근거	▪한국광물자원공사법			설립연도	1967.06월
설립목적	▪국내 및 해외광물자원의 개발을 촉진하고 광물자원산업의 육성․지원을 통한 산업원료광물의 안정적 확보로 국민경제발전에 기여
주요 연혁	▪’67.06월 공사창립 ▪’78.03월 해외자원개발 지원업무 수행 ▪’04.12월 공사법 개정(자본금 3,000억원 → 6,000억원) ▪’06.11월 설립 이래 최대규모인 마다가스카르 암바토비 니켈광 개발사업 직접투자 ▪’08.12월 공사법 개정(“대한광업진흥공사” → “한국광물자원공사”) 법정 자본금 증액(6,000억원 → 2조원)
주요기능 및 역할	▪국내외 광물자원 확보를 위한 탐사 및 개발 ▪국내외 광물자원 확보를 위한 기술 및 자금지원 ▪광물자원의 안정적인 공급기반 구축을 위한 광산물 비축 ▪광물시험분석과 부가가치 향상 기술개발 및 보급 ▪국내외 광물자원 관련사업을 하는 법인에 대한 투자

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	5	5	5	5	4
	비상임	5	5	5	5	5
직원	정원(b)	388	437	465	567	592
	현원(c)	362	402.5	420	484.5	534.7
임직원 총정원(a+b)		393	442	470	572	596
임직원 총 계(a+c)		367	407.5	425	489.5	538.7
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	45	35	50	45	45
	단시간	0	6	6	4	2
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		15	15	14	14	16
여성현원		72	84.5	97	125.5	142.3

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		31	86	35	97	48
시간선택제 인원수		0	4	8	6	0
사회 형평적 신규 채용	여성	12	32	17	36.5	9
	장애인	0	1	1	0	5
	이공계 전공자	10	44	22	54	26
	비수도권 지역인재	12	43	16	33	18
	이전지역 지역인재	3	5	0	4	0
	고졸인력	5	2	4	3	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		5본부 13처․단 56실․팀
지 사	국 내	3사업소
	해 외	11사무소

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		532,568	376,111	283,991	376,389	486,026
		비유동		1,941,733	2,565,723	3,340,695	4,844,234	5,365,943
		자산총계		2,474,301	2,941,834	3,624,686	5,220,623	5,851,969
	부 채	유 동		89,475	250,249	540,870	585,811	1,508,500
		비유동		1,460,279	1,518,716	1,741,636	2,937,676	2,511,723
		부채총계		1,549,754	1,768,965	2,282,506	3,523,487	4,020,223
	자 본	자본금		790,270	1,000,270	1,260,270	1,485,270	1,710,170
		이외 계정과목		134,277	172,599	81,910	211,866	121,576
		자본총계		924,547	1,172,869	1,342,180	1,697,136	1,831,746
손익현황	매출			211,150	225,299	283,502	326,847	274,490
	영업이익			18,712	37,899	-31,695	-5,466	-273,847
	당기순이익			23,339	32,731	-21,184	18,902	-263,470
	(총포괄손익)			(38,283)	(36,205)	(-88,663)	(-54,433)	(-153,815)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	24,054	25,967	26,721	25,664
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	151,392	169,499	186,093	185,716
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		175,446	195,466	212,814	211,380
		기타사업수입			117,951	99,776	195,677	191,500
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			210,000	260,000	225,000	224,900
		차입금			610,993	778,747	1,984,985	1,655,584
		기타			0	0	0	0
		수입합계			1,114,390	1,333,989	2,618,476	2,283,364
	지출	인건비			26,536	28,371	31,267	35,911
		경상운영비			6,865	11,512	14,603	15,635
		사업비			117,689	167,623	209,352	257,146
		차입상환금			37,482	127,640	1,324,331	1,785,806
		기타			925,818	998,843	1,038,923	188,866
		지출합계			1,114,390	1,333,989	2,618,476	2,283,364

□ 신용등급

평가기관			2010	2011	2012	2013	2014	2015.현재
국내	한국신용평가		A1	-	A1	A1	-	-
	나이스신용평가		-	A1	A1	-	A1	-
	한국기업평가		A1	A1	-	A1	A1	-
해외	Moody's	신용등급	A1	A1	A1	A1	A1	-
		독자신용등급 (정부보증 제외)	-	-	Ba3	B3	B3	-
	S&P	신용등급	A	A	A+	A+	A+	-
		독자신용등급 (정부보증 제외)	BBB	BB+	BB+	BB	BB	-

□ 부채정보 (K-IFRS 기준)

(단위 : 억원, %)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
부채 총액(a)		15,498	17,690	22,825	35,235	40,202
증감 현황 2009년과 2010년 부채액 산출 시 적용된 회계기준이 상이하여 증감을 비교하기 어려운 바, 2010년 부채 증가액 및 부채증가율을 산출하지 아니함	부채 증가액(b)	-	2,192	5,135	12,410	4,967
	부채 증가율(b/전년도a)	-	14.1	29.0	54.4	14.1
금융부채 현황	금융부채(c)	12,182	15,077	20,384	32,977	37,373
	기타부채	3,316	2,613	2,441	2,258	2,829
	금융부채 비중(c/a)	78.6	85.2	89.3	93.6	93.0
장단기 금융부채 현황	단기부채(d)	666	2,289	5,007	4,877	13,806
	장기부채	11,516	12,788	15,377	28,100	23,567
	단기금융부채 비중(d/c)	5.5	15.2	24.6	14.8	36.9
주요 지표	부채비율(부채/자본)	167.6	150.8	170.1	207.6	219.5
	차입금의존도 (금융부채/총자산)	49.2	51.3	56.2	63.2	63.9

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	196,944	237,556	210,889	100,525	102,304
	상임감사	128,909	132,753	78,162	111,686	81,843
	상임이사	128,053	152,658	132,423	87,626	81,843
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	60,960	62,561	61,694	58,397	59,768
	신입사원초임	24,740	27,456	28,083	29,951	32,846

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	우수(A)	양호(B)	아주미흡(E)	보통(C)	아주미흡(E)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	우수(A)	보통(C)	-	-	미흡
고객만족도 조사결과	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	보통 (3등급)	매우미흡 (5등급)	미흡 (4등급)	보통 (3등급)	미흡 (4등급)

한국무역보험공사 (Korea Trade Insurance Corporation)

1. 기관개요

주무부처	산업통상자원부			기관유형 (평가유형)	기금관리형 준정부기관 (기금관리형)
소재지	서울특별시 종로구 종로 14 (서린동) (1588-3884 / www.ksure.or.kr)			기관장 (임 기)	김영학 (2013.12.12~2016.12.11)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪무역보험법 제37조			설립연도	1992.07월
설립목적	▪무역이나 그 밖의 대외거래와 관련하여 발생하는 위험을 담보하기 위한 무역보험제도를 효율적으로 운영함으로써 무역과 해외투자를 촉진하여 국가경쟁력을 강화하고 국민경제의 발전에 이바지함을 목적으로 함
주요 연혁	▪'68.12월 수출보험법 제정ㆍ공포 ▪'69.02월 대한재보험공사에서 수출보험업무개시 ▪'77.01월 한국수출입은행으로 대행기관을 변경 ▪'92.07월 한국수출보험공사 설립 ▪'10.07월 K-sure 한국무역보험공사로 재출범
주요기능 및 역할	▪우리기업이 대외거래상대방으로부터 수출대금 또는 선급금을 회수하지 못하여 입게 되는 손실을 보상함으로써 우리나라의 수출 촉진 및 신시장 개척지원 ▪수출입금융을 제공한 금융기관이 대출금을 회수하지 못하는 경우 이를 대지급함으로써 수출입금융을 촉진하는 역할 수행 ▪국산부품,소재의 시장진입촉진과 수입대체를 통한 외화절감 및 수출촉진을 위한 신뢰성보장사업 수행 ▪수입국 및 수입자 해외신용정보 제공

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	7	7	7	7	5
	비상임	7	7	7	7	6
직원	정원(b)	429	450	473	495	515
	현원(c)	423	443	462.675	490	510.4
임직원 총정원(a+b)		436	457	480	502	520
임직원 총 계(a+c)		430	450	469.675	497	515.4
무기계약직	정원	0	0	0	0	14
	현원	3	3	5	8	9
비정규직	기간제	18	14	13	10	3
	단시간	0	2	3	1	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		76	82	79	101	107
여성현원		111	118	138	153	159.4

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		2	35	33	27	37
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	0	10	18	17	14
	장애인	0	0	0	1	0
	이공계 전공자	0	8	6	5	7
	비수도권 지역인재	1	7	9	11	4
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	1	7	8	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.7월 현재)

본 사		4본부 20부․실 40팀
지 사	국 내	2지역본부 3부․실 7팀, 16개 국내지사(중앙, 강남, 구로디지털, 인천, 경기, 경기북부, 대전세종충남, 충북, 강원, 부산, 대구경북, 울산, 경남, 광주전남, 전북, 제주)
	해 외	12개 지사(LA, 북경, 상파울루, 파리, 상해, 호치민, 뉴욕, 자카르타, 뉴델리, 파나마, 동경, 모스크바)

◖조 직 도◗

3. 경영현황

※ 재무현황, 손익현황 및 수입․지출현황은 기관 고유계정과 「국가재정법」에 따라 설치된 기금과 관련된 기금계정(고유계정과 별도 결산)을 구분. 다만, 위탁관리하는 기금계정은 재무현황과 손익현황만 작성.

□ 기금계정

① 무역보험기금 (직접관리)

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
재무현황 (국가회계기준 적용 재정상태표)	자 산			2,685,297	2,627,733	2,995,826	3,344,332	3,737,647
	부 채			1,531,202	1,592,813	1,932,841	2,202,377	2,349,706
	순자산			1,154,095	1,034,920	1,062,985	1,141,955	1,387,941
손익현황 (국가회계기준 적용 재정운영표)	프로그램순원가			781,691	292,682	20,003	301,671	27,275
	관리운영비			17,897	24,972	29,737	31,226	31,424
	비배분 비용			22,814	11,854	49,597	18,704	22,841
	비배분 수익			73,066	89,364	69,863	75,556	125,383
	재정운영순원가			749,335	240,144	29,474	276,045	-43,843
	비교환수익 등			0	0	250	0	0
	재정운영결과			749,335	240,144	29,224	276,045	-43,843
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접 지원	출연금	100,000	30,000	250,000	140,000
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접 지원	사업수입	883,327	952,305	1,222,019	918,827
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		983,327	982,305	1,472,019	1,058,827
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			2,087,110	1,509,931	1,426,650	1,942,137
		수입합계			3,070,437	2,492,236	2,898,669	3,000,964
	지출	인건비			40,106	44,950	47,516	50,363
		경상운영비			43,729	44,599	47,650	54,127
		사업비			992,726	471,606	843,135	899,733
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			1,993,876	1,931,081	1,960,368	1,996,741
		지출합계			3,070,437	2,492,236	2,898,669	3,000,964

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	258,101	234,494	230,670	251,569	224,624
	상임감사	180,670	187,595	168,037	201,255	175,351
	상임이사	180,670	164,146	152,981	176,099	157,237
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	81,050	83,802	85,070	87,504	88,064
	신입사원초임	29,640	33,117	36,525	39,059	39,866

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	보통(C)	보통(C)	보통(C)	보통(C)	보통(C)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	보통(C)	양호(B)	보통(C)	-	-
고객만족도 조사결과	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	우수 (2등급)	우수 (2등급)	보통 (3등급)	우수 (2등급)	보통 (3등급)

한국원자력환경공단 (Korea Radioactive Waste Agency)

1. 기관개요

주무부처	산업통상자원부			기관유형 (평가유형)	기금관리형 준정부기관 (기금관리형)
소재지	경상북도 경주시 북성로 89 (054-750-4114 / www.korad.or.kr)			기관장 (임 기)	이종인 (2014.01.06~2017.01.05)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪방사성폐기물관리법 제18조			설립연도	2009.01월
설립목적	▪방사성폐기물관리법 제18조에 따라 방사성폐기물 관리를 효율적으로 수행함으로써 방사성 폐기물로 인한 위해를 방지하여 공공의 안전과 환경보전에 이바지
주요 연혁	▪’08.03월 방사성폐기물관리법 공포 ▪’09.01월 한국방사성폐기물관리공단 설립 ▪’09.01월 공공기관의 운영에 관한 법률에 의거 기금관리형 준정부기관으로 지정 ▪’13.07월 공단 기관명 변경(한국방사성폐기물관리공단→한국원자력환경공단)
주요기능 및 역할	▪방사성폐기물의 운반, 저장, 처리 및 처분 ▪방사성폐기물 관리시설의 부지선정, 건설, 운영 및 폐쇄 후 관리 ▪방사성폐기물 관리를 위한 자료의 수집, 조사, 분석 및 관리 ▪방사성폐기물 관리를 위한 연구개발, 전문인력 양성 및 국제협력, 홍보 ▪방사성폐기물 관리시설의 주변지역 주민과의 상호협력, 주변지역에 대한 환경조사 ▪방사성폐기물 발생자에 대한 방사성폐기물 관리 관련 기술지원 및 정보제공 ▪방사성폐기물관리기금 운용, 관리

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	2	2	2	2	2
	비상임	6	6	6	6	6
직원	정원(b)	252	252	260	260	268
	현원(c)	229	241	255	258	265.75
임직원 총정원(a+b)		254	254	262	262	270
임직원 총 계(a+c)		231	243	257	260	267.75
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	12	14	4	2	6
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	14	67	49	120
여성현원		30	34	38	39	43.75

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		54	35	24	7	15.75
시간선택제 인원수		0	0	0	0	1
사회 형평적 신규 채용	여성	15	9	7	1	4.75
	장애인	0	0	0	1	0
	이공계 전공자	47	26	20	5	9
	비수도권 지역인재	29	17	20	5	9
	이전지역 지역인재	11	16	9	2	6
	고졸인력	2	0	3	0	0.75

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2본부 1연구소 1사업소 (부설기관 : 기금관리센터)
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

※ 재무현황, 손익현황 및 수입․지출현황은 기관 고유계정과 「국가재정법」에 따라 설치된 기금과 관련된 기금계정(고유계정과 별도 결산)을 구분. 다만, 위탁관리하는 기금계정은 재무현황과 손익현황만 작성.

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		197,938	1,230,901	59,116	43,693	40,481
		비유동		1,779,186	1,027,441	1,178,548	1,292,534	1,340,383
		자산총계		1,977,124	2,258,342	1,237,664	1,336,227	1,380,864
	부 채	유 동		27,832	1,230,224	57,132	42,157	38,830
		비유동		1,948,800	1,027,303	1,178,387	1,292,177	1,340,297
		부채총계		1,976,632	2,257,527	1,235,519	1,334,334	1,379,127
	자 본	자본금		0	0	0	0	0
		이외 계정과목		492	815	2,145	1,893	1,737
		자본총계		492	815	2,145	1,893	1,737
손익현황	매출			46,783	133,382	58,690	57,172	73,950
	영업이익			455	80,544	851	832	1,430
	당기순이익			393	578	1,730	1,099	943
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(1,581)	(1,019)	(566)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	184,157	224,330	187,672	161,057
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	16,767	14,785	11,624	4,095
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		200,924	239,115	199,296	165,152
		기타사업수입			0	0	27	37
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			10,640	54,444	3,813	3,731
		수입합계			211,564	293,559	203,136	168,920
	지출	인건비			19,463	21,284	22,360	22,061
		경상운영비			13,672	14,854	11,983	12,299
		사업비			143,878	200,227	155,879	123,507
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			34,551	57,194	12,914	11,053
		지출합계			211,564	293,559	203,136	168,920

□ 기금계정

① 방사성폐기물관리기금 (위탁관리)

(단위 : 백만원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
재무현황 (국가회계기준 적용 재정상태표)	자 산	4,339,773	4,666,991	3,732,647	4,113,768	4,515,589
	부 채	1,068,577	1,177,812	0	0	0
	순자산	3,271,196	3,489,179	3,732,647	4,113,768	4,515,589
손익현황 (국가회계기준 적용 재정운영표)	프로그램순원가	226,705	275,637	213,204	175,726	143,660
	관리운영비	683	729	1,341	1,110	1,313
	비배분 비용	0	0	0	0	0
	비배분 수익	173,208	191,101	147,624	153,074	168,001
	재정운영순원가	54,180	85,265	66,921	23,762	-23,028
	비교환수익 등	250,123	302,856	310,458	403,638	377,697
	재정운영결과	-195,943	-217,591	-243,537	-379,876	-400,725

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	108,864	108,232	130,641	109,131	109,131
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	92,880	107,800	114,455	96,555	87,305
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	67,412	71,187	76,733	73,316	73,061
	신입사원초임	22,723	24,110	28,034	29,284	29,731

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	보통(C)	보통(C)	미흡(D)	미흡(D)	양호(B)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	미흡(D)	-	보통(C)	-	-
고객만족도 조사결과	-	-	-	-	-
종합청렴도 측정결과	매우우수 (1등급)	우수 (2등급)	보통 (3등급)	우수 (2등급)	미흡 (4등급)

대한무역투자진흥공사 (Korea Trade-Investment Promotion Agency)

1. 기관개요

주무부처	산업통상자원부			기관유형 (평가유형)	위탁집행형 준정부기관 (위탁집행형)
소재지	서울시 서초구 헌릉로 13 (1600-7119 / www.kotra.or.kr)			기관장 (임 기)	김재홍 (2014.12.31~2017.12.30)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	500억원	▪100%	-		-
설립근거	▪대한무역투자진흥공사법			설립연도	1962.06월
설립목적	▪무역진흥과 국내외 기업간의 투자 및 산업기술 협력의 지원, 해외전문인력의 유치 지원, 정부 간 수출계약 등에 관한 업무를 수행하여 국민경제 발전에 기여하기 위해 설립된 기관
주요 연혁	▪'62.06월 대한무역진흥공사 창립 ▪'90년대 ‘외국인 투자유치 기능’ 추가 및 IMF 경제위기 극복에 기여 ▪'00년대 중소기업 글로벌화 지원을 위해 ‘해외투자진출 지원 기능’ 추가 ▪'08년 ‘해외 전문인력 유치’ 기능 추가 ▪'14년 ‘해외 창업 취업’ 및 ‘정부간 거래(G2G)' 기능 추가
주요기능 및 역할	▪중소기업 해외시장 개척(지사화, 전시회 참가, 무역사절단 파견, 지방 수출지원단) ▪현지법인 설립, 현지 경영리스크 관리 및 지적재산권 보호 등 해외진출을 지원, 미래 성장 동력 분야(서비스, IT, 의료 등) 및 ODA, 프로젝트 등의 해외진출을 지원 ▪시장별 진출전략 등 기업에게 필요한 해외시장정보 생산, 전파 및 컨설팅 ▪외국인투자유치 전략 수립 및 투자 프로젝트 발굴/유치활동. 기진출 외투기업의 고충처리, 정착지원 및 증액 투자유치 추진 ▪국내외 전문인력 교류 및 중소기업 글로벌 비즈니스 역량 강화를 위한 연수지원 ▪정부간 무역거래(G2G) 계약당사자 업무와 KINTEX 운영

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	7	7	7	7	7
	비상임	7	7	7	7	7
직원	정원(b)	618	652	683	715	720
	현원(c)	626	655.5	652.75	674	677.125
임직원 총정원(a+b)		625	659	690	722	727
임직원 총 계(a+c)		633	662.5	659.75	681	684.125
무기계약직	정원	0	0	0	0	56
	현원	0	0	0	0	6
비정규직	기간제	45	62	63	90	74
	단시간	0	4	1	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		99	114	127	160	190
여성현원		100	126.5	128.75	150	152.125

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		26	37	34	35	36
시간선택제 인원수		0	0	0	0	1
사회 형평적 신규 채용	여성	10	16	16	20	13.75
	장애인	2	3	1	0	1
	이공계 전공자	3	7	5	6	7
	비수도권 지역인재	2	2	6	10	5
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	2	2	4	3	1

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		5본부 23실 5센터 7단 1원
지 사	국 내	5개 지방지원단
	해 외	83개국 123개 무역관

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		66,474	95,671	92,692	74,189	92,575
		비유동		41,164	45,211	62,963	99,771	79,104
		자산총계		107,638	140,882	155,655	173,960	171,679
	부 채	유 동		28,015	22,751	36,118	43,162	42,140
		비유동		13,875	13,462	22,170	23,223	9,063
		부채총계		41,890	36,213	58,288	66,385	51,203
	자 본	자본금		16,000	32,000	50,000	50,000	50,000
		이외 계정과목		49,748	72,669	47,367	57,575	70,476
		자본총계		65,748	104,669	97,367	107,575	120,476
손익현황	매출			286,327	277,928	297,459	326,648	342,257
	영업이익			395	4,564	899	1,933	6,482
	당기순이익			7,363	39,877	9,862	13,357	16,887
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(5,637)	(13,078)	(12,901)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	211,539	229,621	262,950	275,413
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	66,389	67,838	63,698	66,844
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	37,656	46,678	80,207	12,164
			소 계		315,584	344,137	406,855	354,421
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			0	0	0	0
		수입합계			315,584	344,137	406,855	354,421
	지출	인건비			82,561	91,294	97,240	94,472
		경상운영비			13,215	13,476	13,739	14,385
		사업비			177,588	192,216	213,736	226,944
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			42,220	47,151	82,140	18,647
		지출합계			315,584	344,137	406,855	354,421

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	160,422	152,028	171,759	177,102	178,732
	상임감사	128,650	122,878	126,529	130,414	137,189
	상임이사	162,045	146,783	163,042	173,447	156,395
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	71,518	72,642	74,487	75,444	74,358
	신입사원초임	23,272	25,311	28,269	30,206	30,576

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	양호(B)	우수(A)	우수(A)	우수(A)	우수(A)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	양호(B)	-	우수(A)	-	-
고객만족도 조사결과	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	보통 (3등급)	보통 (3등급)	우수 (2등급)	우수 (2등급)	우수 (2등급)

한국가스안전공사 (Korea Gas Safety Corporation)

1. 기관개요

주무부처	산업통상자원부			기관유형 (평가유형)	위탁집행형 준정부기관 (위탁집행형)
소재지	충청북도 음성군 맹동면 원중로 1390 (043-750-1000 / www.kgs.or.kr)			기관장 (임 기)	박기동 (2014.12.08~2017.12.07)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪고압가스안전관리법 제28조			설립연도	1974.01월
설립목적	▪고압가스로 인한 위해를 방지하고 가스안전기술의 개발 및 가스안전관리사업을 효율적이고 체계적으로 추진하기 위함
주요 연혁	▪’74.01월 고압가스보안협회 설립 ▪'79.02월 한국가스안전공사로 개편발족 ▪'95.08월 가스안전연구원 설립(부설기관) ▪'02.03월 가스안전교육원 설립(부설기관) ▪'07.04월 정부출연기관 전환
주요기능 및 역할	▪가스시설 및 제품 검사, 시공감리, 점검사업 ▪가스안전 전문교육 및 홍보사업 ▪기술 및 기기의 개발 보급사업 ▪조사 연구 및 정보의 수집사업 ▪안전진단용역 및 인증사업 ▪민간 검사기관의 검사업무 지도 확인

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	5	5	5	5	5
	비상임	5	5	5	5	5
직원	정원(b)	1,107	1,123	1,142	1,157	1,216
	현원(c)	1,132	1,135.5	1,135.625	1,154.875	1,210.25
임직원 총정원(a+b)		1,112	1,128	1,147	1,162	1,221
임직원 총 계(a+c)		1,137	1,140.5	1,140.625	1,159.875	1,215.25
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	0	0	0	0	0
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		104	104	107	120	116
여성현원		142	147.5	145.75	148	169.25

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		23	35	51	68	122.5
시간선택제 인원수		0	0	0	0	4
사회 형평적 신규 채용	여성	2	7	26	9	23.5
	장애인	0	1	1	0	2
	이공계 전공자	16	26	26	50	98
	비수도권 지역인재	10	5	28	30	53.75
	이전지역 지역인재	1	0	4	4	6
	고졸인력	0	0	14	14	12.5

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		12처실 1센터 40부 (부설기관 : 가스안전교육원, 가스안전연구원)
지 사	국 내	13지역본부 15지사 55부
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		55,175	56,381	33,609	22,991	21,367
		비유동		196,151	208,143	139,734	174,852	180,608
		자산총계		251,326	264,524	173,343	197,843	201,975
	부 채	유 동		49,585	64,173	50,637	16,656	16,269
		비유동		153,601	157,737	49,095	76,751	78,979
		부채총계		203,186	221,910	99,732	93,407	95,248
	자 본	자본금		55,141	55,141	55,141	55,141	55,141
		이외 계정과목		-7,001	-12,527	18,470	49,295	51,586
		자본총계		48,140	42,614	73,611	104,436	106,727
손익현황	매출			102,713	119,816	132,622	141,582	156,759
	영업이익			-1,741	-4,528	-2,195	-1,022	6,172
	당기순이익			-360	-5,525	2,094	27,634	7,738
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(-3,237)	(30,824)	(2,291)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	25,090	28,612	35,115	44,562
				보조금	14,992	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	25,212	27,966	28,968	30,027
				위탁수입	54,523	57,976	61,222	65,023
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	1,563	4,543	37,574	4,216
			소 계		121,380	119,097	162,879	143,828
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			0	0	0	0
		수입합계			121,380	119,097	162,879	143,828
	지출	인건비			54,142	61,826	62,878	71,127
		경상운영비			9,374	10,395	11,228	13,570
		사업비			46,005	33,613	40,199	40,766
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			11,859	13,263	48,574	18,365
		지출합계			121,380	119,097	162,879	143,828

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	133,352	139,123	157,743	177,102	164,240
	상임감사	96,358	111,299	126,194	130,414	134,291
	상임이사	113,271	144,597	143,021	169,083	131,392
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	52,079	53,896	58,392	60,937	60,434
	신입사원초임	23,177	25,246	29,790	30,390	30,917

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	양호(B)	양호(B)	우수(A)	양호(B)	양호(B)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	보통(C)	-	우수(A)	-	-
고객만족도 조사결과	우수	우수	우수	우수	우수
	(기획재정부 주관)	(기획재정부 주관)	(기획재정부 주관)	(기획재정부 주관)	(기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	매우우수	우수	매우우수	우수	보통
	(1등급)	(2등급)	(1등급)	(2등급)	(3등급)

한국광해관리공단 (Mine Reclamation Corporation)

1. 기관개요

주무부처	산업통상자원부			기관유형 (평가유형)	위탁집행형 준정부기관 (강소형)
소재지	서울특별시 종로구 종로5길 58 석탄회관빌딩 (02-3702-6500 / www.mireco.or.kr) * 지방이전지역 : 강원 원주 ('15.08월 예정)			기관장 (임 기)	김익환 (2014.10.08~2017.10.07)
자본금 및 주주현황 (‘14년결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪광산피해의 방지 및 복구에 관한 법률 제31조			설립연도	2006.06월
설립목적	▪광해방지사업과 석탄산업지원사업 및 지역진흥사업을 효율적으로 추진함으로써 광산지역에 쾌적한 생활환경을 조성하고 경제 활성화에 기여하는 것을 목적으로 함.
주요 연혁	▪’06.06월 광해방지사업단 설립 ▪’08.06월 한국광해관리공단으로 기관명칭 변경 ▪’08.11월 국가기술자격검정업무 수탁기관 지정 ▪’08.11월 토양관련 전문기관 지정 ▪’09.08월 국가기술자격검정실 개설
주요기능 및 역할	▪광해방지계획의 수립 및 광해방지대책 강구 ▪광해의 방지, 훼손지 복구사업 및 해외광해방지사업 ▪광해방지 조사연구 및 기술개발 ▪폐광지역 진흥 및 지역경제 활성화를 위한 투자사업 ▪석․연탄산업 지원사업 ▪광업(광해,자원) 분야 국가기술자격 검정

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	4	4	4	4	4
	비상임	5	5	5	5	6
직원	정원(b)	168	193	205	225	226
	현원(c)	171	189	203	216	213
임직원 총정원(a+b)		172	197	209	229	230
임직원 총 계(a+c)		175	193	207	220	217
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	5	5	6
비정규직	기간제	27	10	10	7	7
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		35	37	37	37	37
여성현원		36	42.5	44	48	46

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		0	31	13	18	8
시간선택제 인원수		0	4	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	0	6.5	2	5	4
	장애인	0	0	0	1	1
	이공계 전공자	0	23	10	11	2
	비수도권 지역인재	0	15	7	9	3
	이전지역 지역인재	0	5	1	3	2
	고졸인력	0	1	0	4	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		3본부 1단 1연구소 1실
지 사	국 내	3팀(강원), 2팀(충청,영남), 단독(경인,호남)
	해 외	-

◖조 직 도◗

																							이사장
																																																								감사실
	경영전략본부										광해사업본부										석탄지역진흥본부
																																								글로벌협력 사업단																			광해기술연구소
	기획조정실				운영지원실			계약관리실			사업기획실			토양산림실				수질지반실			석연탄지원실			투자관리실			지역진흥실					자격검정센터
																																								글로벌협력팀										글로벌사업팀									연구기획팀				수질토양기술팀					지반안정기술팀							분석팀

	강원지사												충청지사															영남지사											경인지사										호남지사
	광해사업팀			석탄지역진흥팀			운영팀						광해사업팀						석탄지역진흥팀								광해사업팀						석탄지역진흥팀

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		91,111	105,848	62,616	66,323	73,908
		비유동		927,315	1,004,692	1,068,418	1,134,679	1,185,045
		자산총계		1,018,426	1,110,540	1,131,034	1,201,002	1,258,953
	부 채	유 동		29,122	24,504	10,709	10,885	11,283
		비유동		188,729	215,329	198,273	205,235	215,312
		부채총계		217,851	239,833	208,982	216,120	226,595
	자 본	자본금		49,917	49,917	49,917	49,917	49,917
		이외 계정과목		750,658	820,790	872,135	934,965	982,441
		자본총계		800,575	870,707	922,052	984,882	1,032,358
손익현황	매출			350,095	264,084	296,938	334,670	341,765
	영업이익			-27,307	-28,322	-32,629	-35,374	-37,947
	당기순이익			102,874	75,631	55,165	62,725	54,699
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(52,455)	(62,856)	(47,488)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	83,685	136,457	139,436	108,000
				보조금	178,717	165,941	203,085	250,592
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	458	683	0	0
			간접지원	사업수입	6,717	5,995	5,672	7,527
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	78,154	75,149	60,464	57,882
			소 계		347,731	384,225	408,657	424,001
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			71,635	75,779	33,816	39,761
		수입합계			419,366	460,004	442,473	463,762
	지출	인건비			13,267	14,103	14,854	15,548
		경상운영비			24,639	20,114	16,431	15,386
		사업비			309,264	366,962	358,913	371,710
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			72,196	58,825	52,275	61,118
		지출합계			419,366	460,004	442,473	463,762

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	141,217	146,789	139,583	143,799	158,577
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	115,970	130,779	116,238	120,132	126,861
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	60,009	64,857	66,607	68,005	67,033
	신입사원초임	27,358	35,206	38,546	38,362	36,382

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	우수(A)	보통(C)	보통(C)	양호(B)	양호(B)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	보통(C)	보통(C)	보통(C)	-	-
고객만족도 조사결과	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	우수 (2등급)	보통 (3등급)	우수 (2등급)	보통 (3등급)	매우미흡 (5등급)

한국디자인진흥원 (Korea Institute of Design Promotion)

1. 기관개요

주무부처	산업통상자원부			기관유형 (평가유형)	위탁집행형 준정부기관 (강소형)
소재지	경기도 성남시 분당구 양현로 322코리아디자인센터 (031-780-2200 / www.kidp.or.kr)			기관장 (임 기)	정용빈 (2015.06.01~2018.05.31)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪산업디자인진흥법 제11조			설립연도	1970.05월
설립목적	▪산업디자인 연구 및 개발을 촉진하고 이의 진흥을 통해 국가 산업 경쟁력 강화에 이바지하기 위하여 설립됨
주요 연혁	▪’70.05월 (재)한국디자인포장센터 건립 ▪’77.12월 한국디자인포장센터 설립근거 마련(디자인포장진흥법 제정) ▪’97.01월 한국산업디자인진흥원 개편(산업디자인진흥법 개정) ▪’01.04월 한국디자인진흥원 출범(산업디자인진흥법 개정) ▪’10.09월 한국디자인진흥원 설립 40주년
주요기능 및 역할	▪산업디자인의 개발 및 진흥 촉진 ▪융합형 디자인 인력 양성 및 일자리 창출 ▪디자인정책 개발 및 최신 정보 서비스 ▪디자인기업 육성 및 중소중견기업 디자인 역량 제고 ▪한국디자인(K-Design) 해외진출 지원 ▪우수디자인(GD) 선정 등 디자인 문화확산 ▪기타 디자인산업 육성을 위한 정부 위탁사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	15	15	15	15	15
직원	정원(b)	85	91	97	102	108
	현원(c)	78	80	92.875	96.875	97
임직원 총정원(a+b)		86	92	98	103	109
임직원 총 계(a+c)		79	81	93.875	97.875	98
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	8	1	0	0	0
	단시간	0	2	0	0	0
	기타	3	8	4	0	0
소속외인력		17	17	23	24	22
여성현원		23	25	28.875	31.875	34

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		3	16	11	10	9
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	3	8	5	4	5
	장애인	0	1	1	0	0
	이공계 전공자	0	2	1	2	1
	비수도권 지역인재	0	3	3	3	4
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	1	1	1

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2본부․1센터 10실․1단 20팀․1센터․1사무소
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

																														원 장
																									감사혁신실															미래전략팀
																										혁신 성과팀
					경영본부																									진흥본부																	미래디자인 융합센터
경영기획실					경영지원실					정보홍보실					글로벌사업 협력실										K-Design 브랜드실					K-Design 아카데미실					중소기업디자인 혁신지원단					생활산업 진흥실					미래ㆍ융합 연구실						서비스ㆍ지역 연구실
정책 기획팀		예산팀			운영 지원팀		재무팀				정보홍보 기획팀				유럽ㆍ 미주팀		아주팀					중국 사무소			K-Design 진흥팀		디자인 혁신팀			창조 교육팀		창의 인재팀			디자인 비즈니스 지원센터		동반 성장팀			생활산업 1팀		생활산업 2팀			미래융합 기획팀			중소기업 혁신팀			서비스 지역 발전팀		K-Design 연구ㆍ 지원팀

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		1,591	3,135	10,567	11,800	9,731
		비유동		38,137	37,931	38,636	39,080	39,270
		자산총계		39,728	41,066	49,203	50,880	49,001
	부 채	유 동		876	798	9,175	14,635	9,210
		비유동		10,143	10,683	9,141	5,262	8,847
		부채총계		11,019	11,481	18,316	19,897	18,057
	자 본	자본금		27,768	27,768	27,768	27,768	27,768
		이외 계정과목		941	1,817	3,119	3,214	3,176
		자본총계		28,709	29,585	30,887	30,982	30,944
손익현황	매출			35,624	36,782	39,950	44,574	49,691
	영업이익			2,134	1,310	1,298	587	582
	당기순이익			1,935	876	1,038	182	292
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(1,941)	(95)	(-38)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	5,227	6,775	13,628	15,937
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	4,966	4,617	3,210	3,827
				위탁수입	19,972	21,776	20,575	22,870
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		30,165	33,168	37,413	42,634
		기타사업수입			6,617	7,126	7,160	7,057
		부대수입			94	261	258	269
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			0	0	0	0
		수입합계			36,876	40,555	44,831	49,960
	지출	인건비			4,625	5,165	5,423	5,609
		경상운영비			1,210	1,379	1,359	1,344
		사업비			28,935	31,506	36,718	41,611
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			1,230	1,480	1,149	1,104
		지출합계			36,000	39,530	44,649	49,668

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	133,952	152,132	146,625	163,203	164,240
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	52,181	50,444	52,134	55,537	56,507
	신입사원초임	24,943	26,411	27,266	30,828	33,804

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	양호(B)	양호(B)	양호(B)	양호(B)	양호(B)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	보통(C)	미흡(D)	보통(C)	-	-
고객만족도 조사결과	양호	보통	보통	우수	양호
	(기획재정부 주관)	(기획재정부 주관)	(기획재정부 주관)	(기획재정부 주관)	(기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	미흡	우수	보통	보통	보통
	(4등급)	(2등급)	(3등급)	(3등급)	(3등급)

한국산업기술진흥원 (The Korea Institute for the Advancement of Technology)

1. 기관개요

주무부처	산업통상자원부			기관유형 (평가유형)	위탁집행형 준정부기관 (강소형)
소재지	서울시 강남구 테헤란로 305 한국기술센터 2-7,14,17층 (02-6009-3000 / www.kiat.or.kr)			기관장 (임 기)	정재훈 (2013.09.03~2016.09.02)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪산업기술혁신촉진법 제38조			설립연도	2009.05월
설립목적	▪산업기술 혁신 촉진 및 산업기술혁신 관련 정책 개발 지원
주요 연혁	▪’08.08월 공공기관 선진화 계획에 의거 산업기술분야 R&D지원기관 개편․재편 추진(舊 지식경제부) ▪’09.01월 산업기술혁신촉진법 개정 공포 ▪’09.05월 한국산업기술진흥원(KIAT) 설립 ▪’13.09월 제2대 정재훈 원장 취임
주요기능 및 역할	▪산업기술혁신 관련 정책연구, 중장기 기획 및 성과분석 ▪산업기술 전문인력양성 및 기반조성 ▪소재부품산업의 육성 및 지원 ▪산업기술의 이전 및 사업화 촉진 ▪산업기술 국제협력 ▪지역산업의 육성 및 혁신 지원 ▪중견기업의 육성 및 기술혁신 지원 ▪산업기술진흥 및 사업화촉진기금 관리

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	15	15	15	14	15
직원	정원(b)	214	227	239	251	236
	현원(c)	187	225	212	227.5	209.5
임직원 총정원(a+b)		215	228	240	252	237
임직원 총 계(a+c)		188	226	213	228.5	210.5
무기계약직	정원	0	0	0	0	19
	현원	47	4	15	3	4
비정규직	기간제	13	26	35	40	47
	단시간	0	1	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		78	69	72	75	89
여성현원		46	64	57	65	70

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		1	44	0	27	13
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	0	18	0	13	7
	장애인	0	2	0	0	0
	이공계 전공자	0	19	0	17	4
	비수도권 지역인재	0	13	0	2	5
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	2

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		3본부 6단 1센터 5실 26팀(5TF)
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		216,072	234,041	22,685	16,974	16,846
		비유동		69,478	91,568	32,160	31,495	31,059
		자산총계		285,550	325,609	54,845	48,469	47,905
	부 채	유 동		82,868	89,350	10,993	4,209	4,552
		비유동		160,265	193,842	2,970	3,371	1,991
		부채총계		243,133	283,192	13,963	7,580	6,543
	자 본	자본금		42,155	42,155	42,155	42,155	42,155
		이외 계정과목		262	262	-1,273	-1,266	-793
		자본총계		42,417	42,417	40,882	40,889	41,362
손익현황	매출			1,031,246	1,172,557	1,176,133	1,221,478	1,417,172
	영업이익			-83	-454	-189	-208	-324
	당기순이익			331	0	145	222	131
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(100)	(7)	(23)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	3,405
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	71,697	69,794	66,460	59,517
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		71,697	69,794	66,460	62,922
		기타사업수입			1,173	1,207	1,149	1,173
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			1,100,158	1,105,534	1,154,316	1,353,543
		수입합계			1,173,028	1,176,535	1,221,925	1,417,638
	지출	인건비			18,324	18,951	19,797	19,792
		경상운영비			7,421	7,689	7,829	8,476
		사업비			1,146,110	1,148,688	1,193,150	1,388,197
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			1,173	1,207	1,149	1,173
		지출합계			1,173,028	1,176,535	1,221,925	1,417,638

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	146,257	152,028	152,162	163,018	164,240
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	66,976	68,024	68,861	69,761	69,111
	신입사원초임	26,909	31,526	31,526	32,082	31,587

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	우수(A)	양호(B)	미흡(D)	양호(B)	양호(B)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	보통(C)	보통(C)	양호(B)	-	-
고객만족도 조사결과	양호 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	보통 (3등급)	보통 (3등급)	미흡 (4등급)	보통 (3등급)	보통 (3등급)

한국산업기술평가관리원 (Korea Evaluation Institute of Industrial Technology)

1. 기관개요

주무부처	산업통상자원부			기관유형 (평가유형)	위탁집행형 준정부기관 (강소형)
소재지	대구광역시 동구 첨단로8길 32(신서동 1152) (053-718-8114 / www.keit.re.kr)			기관장 (임 기)	성시헌 (2015.07.01~2018.06.30)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪산업기술혁신촉진법 제39조			설립연도	2009.05월
설립목적	▪산업기술개발에 대한 기획․평가․관리 등의 사업을 수행함으로써 산업기술의 혁신을 통한 산업경쟁력과 국가 혁신역량 제고에 기여
주요 연혁	▪’08.08월 정부의 제2차 공공기관 선진화 계획 발표 - 지식경제부 산업기술분야 R&D 지원기관 선진화 추진 ▪’09.01월 산업기술혁신촉진법 개정 공포 (설립근거 마련) ▪’09.05월 한국산업기술평가관리원(KEIT) 설립 ▪’14.09월 공공기관 지방이전계획에 의거 대구신서혁신도시로 이전 ▪’15.07월 제3대 성시헌 원장 취임
주요기능 및 역할	▪｢산업기술개발사업｣에 대한 과제 기획․평가․관리 ▪과제기획을 위한 산업기술의 수요, 수준 및 전망 조사 ▪기술개발과제의 기술적․경제적 타당성 및 재무건전성 조사 ▪중소기업 기술력 향상을 위한 지원사업 과제의 기획․평가․관리 ▪기술혁신의 전주기 책임 관리자 제도 운영 및 지원

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	2	2	2	2	2
	비상임	14	14	14	14	14
직원	정원(b)	190	202	237	249	213
	현원(c)	190	186	174	241	207.75
임직원 총정원(a+b)		192	204	239	251	215
임직원 총 계(a+c)		192	188	176	243	209.75
무기계약직	정원	0	0	0	0	48
	현원	57	56	70	43	48
비정규직	기간제	0	14	58	18	6
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		73	90	86	84	68
여성현원		21	21	22	44	39

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		0	2	4	49	9
시간선택제 인원수		0	0	0	0	1
사회 형평적 신규 채용	여성	0	0	2	16	3
	장애인	0	1	0	0	0
	이공계 전공자	0	1	4	37	5
	비수도권 지역인재	0	1	2	20	4
	이전지역 지역인재	0	0	0	5	0
	고졸인력	0	0	0	2	1

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		4본부 7단 1실
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		184,252	205,149	234,611	290,254	165,467
		비유동		122,671	145,661	173,829	135,707	136,915
		자산총계		306,923	350,810	408,440	425,961	302,382
	부 채	유 동		182,371	203,422	231,532	290,791	167,013
		비유동		99,801	122,192	155,979	114,636	120,761
		부채총계		282,172	325,614	387,511	405,427	287,774
	자 본	자본금		1	1	1	1	1
		이외 계정과목		24,750	25,195	20,928	20,533	14,607
		자본총계		24,751	25,196	20,929	20,534	14,608
손익현황	매출			59,278	63,917	72,817	79,945	78,369
	영업이익			-1,215	-424	-944	-776	608
	당기순이익			-1,012	-205	-771	-492	7,218
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(-1,536)	(-348)	(7,072)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	3,739	3,718	3,718	7,257
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	60,938	69,991	76,680	72,035
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		64,677	73,709	80,398	79,292
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			1,342	4,863	10,181	21,855
		기타			146	96	239	210
		수입합계			66,165	78,668	90,818	101,357
	지출	인건비			18,549	20,408	23,015	21,391
		경상운영비			6,033	6,614	7,017	6,222
		사업비			38,953	44,636	49,648	49,101
		차입상환금			0	0	0	798
		기타			2,630	7,010	11,138	23,845
		지출합계			66,165	78,668	90,818	101,357

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	133,352	139,123	158,162	163,017	164,240
	상임감사	96,358	111,298	115,651	119,146	134,290
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	72,119	74,609	78,350	74,558	74,083
	신입사원초임	29,200	29,200	33,862	35,182	35,182

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	보통(C)	양호(B)	양호(B)	양호(B)	양호(B)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	보통(C)	보통(C)	양호(B)	-	-
고객만족도 조사결과	미흡	보통	보통	양호	양호
	(기획재정부 주관)	(기획재정부 주관)	(기획재정부 주관)	(기획재정부 주관)	(기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	보통	매우미흡	미흡	매우미흡	우수
	(3등급)	(5등급)	(4등급)	(5등급)	(2등급)

한국산업단지공단 (Korea Industrial Complex Corporation)

1. 기관개요

주무부처	산업통상자원부			기관유형 (평가유형)	위탁집행형 준정부기관 (강소형)
소재지	대구광역시 동구 첨단로 39 (070-8895-7000 / www.kicox.or.kr)			기관장 (임 기)	강남훈 (2013.09.16~2016.09.15)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪산업집적활성화및공장설립에관한법률 제45조의9			설립연도	1997.01월
설립목적	▪산업단지의 개발 및 관리와 기업체의 산업활동 지원
주요 연혁	▪’97.01월 한국산업단지공단 설립(5개 권역별 관리공단 통합) ▪’04.12월 산업단지 클러스터 추진기관 선정 ▪’06.12월 생태산업단지 추진기관 선정 ▪’14.03월 혁신산업단지(7개소) 선정 및 사업 추진 ▪’15.01월 현재 국가산업단지 등 63개 산업단지 관리중
주요기능 및 역할	▪산업단지의 효율적 관리 운영, 입주기업 지원 서비스 제공 ▪산업단지 개발 조성 및 산업단지 구조고도화사업 추진 ▪산학연관 협력네트워크(클러스터) 육성 ▪친환경 생태산업단지(EIP) 구축 ▪산업입지정책 조사 및 연구 수행 등

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	5	5	5	5	5
	비상임	7	7	7	7	7
직원	정원(b)	397	415	435	445	495
	현원(c)	407	414	429	437.5	446.5
임직원 총정원(a+b)		402	420	440	450	500
임직원 총 계(a+c)		412	419	434	442.5	451.5
무기계약직	정원	0	0	0	0	1
	현원	3	2	2	2	1
비정규직	기간제	119	127	104	103	103
	단시간	0	0	3	3	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		317	317	306	288	322
여성현원		80	83	92	88	99.5

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		4	21	23	33	32
시간선택제 인원수		0	0	0	0	5
사회 형평적 신규 채용	여성	0	9	10	12	12
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	3	1	5	8	8
	비수도권 지역인재	2	8	6	12	15
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	5
	고졸인력	0	0	4	7	3

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		4본부 1연구소 11실 22팀 4직할사업단
지 사	국 내	8지역본부 22팀 17지사 10구조고도화추진단 5EIP사업단
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		637,662	653,667	997,217	846,929	1,162,082
		비유동		1,361,533	1,355,085	1,222,673	1,267,511	1,255,680
		자산총계		1,999,195	2,008,752	2,219,890	2,114,440	2,417,762
	부 채	유 동		395,012	227,337	601,283	207,374	395,994
		비유동		439,484	597,967	565,599	783,496	919,551
		부채총계		834,496	825,304	1,166,882	990,870	1,315,545
	자 본	자본금		0	0	0	0	0
		이외 계정과목		1,164,699	1,183,448	1,053,008	1,123,570	1,102,216
		자본총계		1,164,699	1,183,448	1,053,008	1,123,570	1,102,216
손익현황	매출			269,241	415,157	161,772	651,489	266,445
	영업이익			-9,988	78,350	-16,504	135,621	11,033
	당기순이익			34,376	68,426	-28,250	73,432	-19,314
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(-29,650)	(70,562)	(-20,885)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	65,268	65,113	57,504	79,952
				보조금	3,211	1,043	6,231	2,398
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	537	570	440
			간접지원	사업수입	213,512	229,023	236,131	311,153
				위탁수입	8,150	5,623	5,900	12,589
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	5,369	6,575	3,286	2,622
			소 계		295,510	307,914	309,622	409,154
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			295,439	95,622	210,000	260,000
		기타			47,055	78,652	17,009	17,640
		수입합계			638,004	482,188	536,631	686,794
	지출	인건비			29,629	30,931	29,501	36,709
		경상운영비			35,077	32,066	35,878	35,876
		사업비			204,762	290,547	430,454	379,827
		차입상환금			339,899	110,293	27,005	3,849
		기타			28,637	17,358	13,793	230,533
		지출합계			638,004	481,195	536,631	686,794

□ 신용등급

평가기관		2010	2011	2012	2013	2014	2015.현재
국내	한국신용평가	-	AAA	-	AAA	AAA	-
	나이스신용평가	-	AAA	-	-	AAA	-
	한국기업평가	-	-	-	AAA	-	-

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	133,352	152,028	171,759	148,934	149,749
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	114,672	139,766	157,861	136,908	119,799
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	61,678	62,978	66,388	67,499	69,486
	신입사원초임	25,061	26,657	33,383	34,503	35,686

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	양호(B)	우수(A)	보통(C)	보통(C)	보통(C)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	보통(C)	-	보통(C)	-	-
고객만족도 조사결과	양호 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	보통 (3등급)	우수 (2등급)	보통 (3등급)	보통 (3등급)	보통 (3등급)

한국석유관리원 (Korea Petroleum Quality & Distribution Authority)

1. 기관개요

주무부처	산업통상자원부			기관유형 (평가유형)	위탁집행형 준정부기관 (강소형)
소재지	경기도 성남시 분당구 안양판교로 1207 (031-789-0200 / www.kpetro.or.kr)			기관장 (임 기)	김동원 (2013.10.11~2016.10.10)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪석유 및 석유대체연료 사업법 제25조의2			설립연도	1983.11월
설립목적	▪석유 및 석유대체연료의 품질ㆍ유통관리, 연구개발, 시험조사 등과 그 밖의 다른 법률에서 위탁 또는 지정받은 사업을 효율적으로 추진하여 석유산업의 건전한 발전과 사회일반의 이익에 기여
주요 연혁	▪’83.11월 (재)한국석유품질검사소 설립 ▪’95.06월 KOLAS 국제공인시험기관 인정 획득 * KOLAS : Korea Laboratory Scheme(한국인정기구) ▪’02.07월 액화석유가스 품질검사 수행 ▪’05.08월 석유기술연구소 설치(오창 과학산업단지) ▪'14.07월 석유제품수급거래상황 주간단위 보고 제도시행
주요기능 및 역할	▪석유 및 석유대체연료의 품질검사, 시험분석 및 감정 ▪액화석유가스의 안전관리 및 사업법 제26조에 따른 액화석유가스의 품질검사 등 다른 법령에서 위탁하는 업무 ▪대기환경보존법 제50조에 따른 배출가스 검사 및 같은법 제 74조에 따른 자동차 연료 또는 첨가제 검사 ▪석유 및 석유대체연료의 성능평가 ▪석유 및 석유대체연료의 품질향상을 위한 연구개발 ▪｢액화석유가스의 안전관리 및 사업법｣ 제27조에 따른 액화석유가스의 품질검사 등 다른 법령에서 위탁하는 업무 ▪그 밖에 석유제품 및 석유대체연료의 유통․품질관리 등과 관련하여 산업통상자원부장관이 필요하다고 인정하는 사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	3	3	3	3	3
	비상임	5	5	5	5	5
직원	정원(b)	204	244	335	335	335
	현원(c)	209	235	303	292.5	307
임직원 총정원(a+b)		207	247	338	338	338
임직원 총 계(a+c)		212	238	306	295.5	310
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	10	17	6	6	11
	단시간	0	4	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		36	36	36	37	65
여성현원		30	15	59	55	57

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		2	56	101	13	25
시간선택제 인원수		0	0	0	0	2
사회 형평적 신규 채용	여성	0	21	24	1	8
	장애인	0	4	2	0	1
	이공계 전공자	2	23	65	9	11.5
	비수도권 지역인재	2	18	50	9	13
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	3	10	2	4.5

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		4처 1실
지 사	국 내	1연구소 10본부
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		15,857	14,446	20,944	23,148	10,844
		비유동		27,753	26,879	29,727	39,679	47,897
		자산총계		43,610	41,325	50,671	62,827	58,741
	부 채	유 동		1,209	1,424	2,307	8,576	2,419
		비유동		0	0	439	547	1,041
		부채총계		1,209	1,424	2,746	9,123	3,460
	자 본	자본금		49,332	49,332	49,332	49,332	49,332
		이외 계정과목		-6,932	-9,432	-1,407	4,372	5,949
		자본총계		42,401	39,901	47,925	53,704	55,281
손익현황	매출			27,440	28,173	37,407	34,380	36,362
	영업이익			3,496	3,602	4,113	5,410	2,036
	당기순이익			3,251	-2,500	8,129	6,033	2,130
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(7,553)	(5,779)	(1,577)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	1,870	10,264	6,323	9,484
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	25,949	25,422	26,299	24,866
				위탁수입	354	316	288	305
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		28,173	36,002	32,910	34,655
		기타사업수입			60	1,404	1,469	1,706
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			3,222	4,442	883	789
		수입합계			31,455	41,848	35,262	37,150
	지출	인건비			13,449	16,053	17,666	19,402
		경상운영비			1,142	1,345	1,615	2,119
		사업비			9,980	16,087	9,687	12,804
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			6,884	8,363	6,294	2,825
		지출합계			31,455	41,848	35,262	37,150

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	146,257	152,028	144,563	148,933	127,275
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	133,814	125,409	121,541	137,055	120,978
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	51,720	53,990	54,945	53,842	55,690
	신입사원초임	25,072	33,971	34,300	35,527	35,400

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	우수(A)	보통(C)	보통(C)	보통(C)	보통(C)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	보통(C)	-	보통(C)	-	-
고객만족도 조사결과	우수	우수	우수	우수	우수
	(기획재정부 주관)	(기획재정부 주관)	(기획재정부 주관)	(기획재정부 주관)	(기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	미흡	미흡	미흡	매우미흡	보통
	(4등급)	(4등급)	(4등급)	(5등급)	(3등급)

한국세라믹기술원 (Korea Institute of Ceramic Engineering & Technology)

1. 기관개요

주무부처	산업통상자원부			기관유형 (평가유형)	위탁집행형 준정부기관 (강소형)
소재지	경상남도 진주시 소호로 101 (055-792-2500 / www.kicet.re.kr)			기관장 (임 기)	김 민 2015년 5월 6일자로 임기는 만료되었으나 2015.7월 현재까지 기관장직 유지 (2012.05.07~2015.05.06)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪산업기술혁신촉진법 제39조의2			설립연도	2009.05월
설립목적	▪세라믹 연구개발, 시험․분석․평가 및 정책지원 등의 사업을 수행하여 세라믹산업의 경쟁력 제고
주요 연혁	▪'12.04월 중앙시험소에서 요업부 신설 ▪'91.12월 국립공업기술원 요업기술원으로 개편(국립공업시험원 요업과와 도자기시험소 통합) ▪'99.05월 산업자원부 기술표준원 요업기술원 ▪'00.01월 한국산업기술평가원 부설 요업기술원(정부출연기관화) ▪'09.05월 한국세라믹기술원으로 출범(독립기관화)
주요기능 및 역할	▪세라믹 관련 연구개발 사업 ▪세라믹 관련 시험․분석․인증 및 표준화 사업 ▪세라믹산업 발전을 위한 인프라 구축, 인력양성, 기술지도 사업 ▪세라믹 관련 정책조사, 분석, 기획 등 정책지원 사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	12	12	12	12	12
직원	정원(b)	93	93	103	103	111
	현원(c)	99	95	100	101.8	106.75
임직원 총정원(a+b)		94	94	104	104	112
임직원 총 계(a+c)		100	96	101	102.8	107.75
무기계약직	정원	0	0	0	0	27
	현원	0	0	0	0	19
비정규직	기간제	103	115	122	93	97
	단시간	-	1	3	3	5
	기타	47	26	39	59	43
소속외인력		26	19	17	15	16
여성현원		12	12	15	14.8	13

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		0	1	10	3	9
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	0	1	3	0	0
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	0	1	5	3	7
	비수도권 지역인재	0	1	2	2	3
	이전지역 지역인재	0	0	0	1	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		5본부 1분원 2실 2센터 14팀 1사무소
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

					이 사 회
					원 장
	감 사
	감사실
						선임연구본부장
연구기획팀
전략기획본부		에너지환경소재본부		전자소재융합본부		기초소재융합본부		기업지원본부		이천분원
∙ 경영지원실		∙ 에코복합소재팀		∙ 전자소재 ․ 모듈팀		∙ 나노IT소재팀		∙ 시험표준센터		∙ 도자세라믹팀
∙ 전략기획팀		∙ 에너지변환소재팀		∙ 광 ․ 디스플레이소재팀		∙ 나노융합지능소재팀		∙ 기업협력센터		∙ 엔지니어링세라믹팀
		∙ 에너지효율소재팀		∙ 지능형전자부품팀		∙ 에코바이오융합팀		∙ 수도권사무소		∙ 운영지원팀

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		21,618	19,570	16,092	34,985	31,904
		비유동		39,764	43,404	46,106	50,148	85,833
		자산총계		61,382	62,974	62,198	85,133	117,737
	부 채	유 동		21,259	18,990	15,666	37,945	56,317
		비유동		195	253	659	705	1,301
		부채총계		21,454	19,243	16,325	38,650	57,618
	자 본	자본금		25,202	25,202	25,202	25,202	25,202
		이외 계정과목		14,726	18,529	20,671	21,281	34,917
		자본총계		39,928	43,731	45,873	46,483	60,119
손익현황	매출			38,286	39,574	41,064	36,282	38,983
	영업이익			2,180	3,107	3,058	-3,776	915
	당기순이익			2,869	3,803	3,450	312	14,145
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(3,110)	(609)	(13,952)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	8,562	9,781	11,326	14,696
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	3	3	88	126
			간접지원	사업수입	31,450	32,292	27,344	28,646
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	398	141	214	245
			소 계		40,413	42,217	38,972	43,713
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			314	196	25,882	26,558
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			533	776	863	18,610
		수입합계			41,260	43,189	66,691	88,881
	지출	인건비			4,236	4,701	4,833	5,360
		경상운영비			2,016	2,188	2,235	2,291
		사업비			29,096	32,544	30,548	33,760
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			5,912	3,756	29,075	46,496
		지출합계			41,260	43,189	66,691	88,881

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	146,257	152,028	144,564	130,335	120,765
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	74,536	77,894	79,973	81,590	81,227
	신입사원초임	27,889	28,257	37,209	39,490	39,490

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	양호(B)	양호(B)	보통(C)	미흡(D)	양호(B)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	보통(C)	보통(C)	미흡(D)	-	-
고객만족도 조사결과	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	보통 (3등급)	매우미흡 (5등급)	우수 (2등급)	보통 (3등급)	우수 (2등급)

한국에너지공단 (Korea Energy Agency)

1. 기관개요

주무부처	산업통상자원부			기관유형 (평가유형)	위탁집행형 준정부기관 (강소형)
소재지	경기도 용인시 수지구 포은대로 388 (031-260-4111 / www.energy.or.kr) * 지방이전지역 : 울산 ('17년 하반기 예정)			기관장 (임 기)	변종립 (2013.06.07~2016.06.06)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪에너지이용합리화법 제45조			설립연도	1980.07월
설립목적	▪｢에너지이용 합리화법｣ 제45조의 규정에 의하여 에너지이용합리화 사업을 효율적으로 추진함으로써 온실가스의 배출을 저감시키고 국민경제의 건전한 발전에 이바지함을 목적으로 함
주요 연혁	▪’80.07월 에너지관리공단 설립 ▪’03.02월 (부설)대체에너지개발보급센터 설치 ▪’05.07월 온실가스감축실적 등록소 개소 ▪’09.07월 신재생에너지센터 표준개발협력기관(COSD) 지정 ▪’12.06월 녹색건축센터 지정 ▪’15.07월 ’한국에너지공단‘으로 기관 명칭 변경
주요기능 및 역할	▪에너지관리 진단 및 기술지도, 조사ㆍ연구ㆍ홍보 및 교육 ▪에너지사용기자재의 효율향상 및 안전관리 ▪에너지절약 시설투자 촉진을 위한 자금지원 ▪에너지수요관리 및 분산전원 활성화 지원 ▪신재생에너지 보급 및 녹색산업 육성 ▪기후변화 대응기반 구축 및 산업계 온실가스 감축활동 지원

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	7	7	7	7	7
	비상임	6	6	6	6	6
직원	정원(b)	413	448	470	486	491
	현원(c)	408	438	452	470	475.13
임직원 총정원(a+b)		420	455	477	493	498
임직원 총 계(a+c)		415	445	459	477	482.13
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	7	2	4	7	13
	단시간	0	6	5	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		107	126	134	119	125
여성현원		66	86	92	108	119.13

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		30	55	44	43	26
시간선택제 인원수		0	0	0	0	2
사회 형평적 신규 채용	여성	11	23	12	21	13
	장애인	2	1	1	1	1
	이공계 전공자	19	37	18	25	13.5
	비수도권 지역인재	13	21	22	20	6.5
	이전지역 지역인재	1	1	1	1	1
	고졸인력	0	0	10	7	5

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		16실 1원 2소규모조직 51팀
지 사	국 내	12지역본부 24팀
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		60,965	86,925	48,251	21,618	40,978
		비유동		164,188	147,872	168,964	185,093	147,202
		자산총계		225,153	234,797	217,215	206,711	188,180
	부 채	유 동		24,087	30,469	4,052	4,016	3,689
		비유동		38,032	54,590	71,373	54,955	54,106
		부채총계		62,119	85,059	75,425	58,971	57,795
	자 본	자본금		15,439	15,439	15,439	15,439	15,439
		이외 계정과목		147,595	134,299	126,351	132,301	114,946
		자본총계		163,034	149,738	141,790	147,740	130,385
손익현황	매출			576,667	650,277	643,559	782,411	709,598
	영업이익			-27,921	-32,145	-33,468	-20,902	-3,104
	당기순이익			-2,007	2,934	-31,315	-3,891	12,387
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(-21,188)	(5,949)	(-17,355)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	60,490	73,790	69,045	73,171
				보조금	564,630	526,221	515,200	475,272
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	3,029	3,374	2,387	2,334
			간접지원	사업수입	17,027	10,508	9,660	11,883
				위탁수입	8,130	33,040	188,507	149,273
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	122	245	810	686
			소 계		653,428	647,178	785,609	712,619
		기타사업수입			37,302	10,523	0	0
		부대수입			194	70	22	18
		출자금			0	0	0	0
		차입금			749,478	704,208	720,632	702,588
		기타			2,654	1,927	5,402	4,324
		수입합계			1,443,056	1,363,906	1,511,665	1,419,549
	지출	인건비			26,067	29,388	28,741	31,517
		경상운영비			4,275	4,229	4,561	3,738
		사업비			652,080	644,457	770,011	677,446
		차입상환금			652,947	798,926	807,202	896,989
		기타			72,120	2,260	1,642	1,255
		지출합계			1,407,489	1,479,260	1,612,157	1,610,945

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	133,352	152,178	158,162	120,765	164,240
	상임감사	96,357	111,448	115,651	96,612	128,494
	상임이사	96,794	121,461	122,733	93,767	127,508
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	52,266	53,845	55,132	55,655	58,301
	신입사원초임	24,846	27,714	30,180	31,245	32,034

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	양호(B)	양호(B)	미흡(D)	양호(B)	양호(B)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	양호(B)	-	미흡(D)	-	보통
고객만족도 조사결과	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	우수 (2등급)	미흡 (4등급)	미흡 (4등급)	미흡 (4등급)	미흡 (4등급)

한국에너지기술평가원 (Korea Institute of Energy Technology Evaluation and Planning)

1. 기관개요

주무부처	산업통상자원부			기관유형 (평가유형)	위탁집행형 준정부기관 (강소형)
소재지	서울시 강남구 테헤란로 114길 14 (02-3469-8400 / www.ketep.re.kr)			기관장 (임 기)	황진택 (2015.06.15~2018.06.14)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪에너지법 제13조			설립연도	2009.05월
설립목적	▪에너지기술 개발에 관한 사업의 기획․평가 및 관리, 에너지기술 분야 전문인력 양성 및 국제협력 사업 등을 효율적으로 지원하여 안정적이고 효율적이며 환경 친화적인 국가에너지 수급구조 실현
주요 연혁	▪’09.05월 한국에너지기술평가원 출범 ▪’10.01월 준정부기관 지정 ▪’10.04월 녹색인증평가기관 지정
주요기능 및 역할	▪에너지기술개발사업의 기획․평가 및 관리 ▪에너지기술개발사업비의 운용․관리 ▪에너지기술 분야 전문인력 양성사업의 지원 ▪에너지기술 분야의 국제협력 및 국제공동연구사업의 지원 ▪녹색인증 평가 사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	11	11	11	11	11
직원	정원(b)	77	79	106	113	116
	현원(c)	76	74	105	106	106
임직원 총정원(a+b)		78	80	107	114	117
임직원 총 계(a+c)		77	75	106	107	107
무기계약직	정원	0	0	0	9	9
	현원	0	1	1	1	6
비정규직	기간제	10	25	25	15	6
	단시간	0	5	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		17	20	20	22	23
여성현원		12	12	27	27	26

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		14	4	31	8	7
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	1	1	14	2	1
	장애인	1	0	0	0	0
	이공계 전공자	13	2	19	5	7
	비수도권 지역인재	4	2	12	0	3
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	2	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		4본부 16팀(실) 1센터 1단
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		84,946	62,923	2,230	4,788	3,241
		비유동		3,075	2,937	2,810	312	2,427
		자산총계		88,021	65,860	5,040	5,100	5,668
	부 채	유 동		84,189	61,526	641	872	986
		비유동		1,129	1,569	1,717	1,714	2,483
		부채총계		85,318	63,095	2,358	2,586	3,469
	자 본	자본금		2,396	2,396	2,396	2,396	2,396
		이외 계정과목		307	369	286	118	-197
		자본총계		2,703	2,765	2,682	2,514	2199
손익현황	매출			19,219	21,286	26,797	24,094	23,703
	영업이익			246	-5	-21	-259	-98
	당기순이익			207	62	128	-118	36
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(-325)	(-168)	(-315)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	700
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	2
			간접지원	사업수입	26,039	25,767	25,419	23,971
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	241	454	276	131
			소 계		26,280	26,221	25,695	24,804
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			0	0	0	0
		수입합계			26,280	26,221	25,695	24,804
	지출	인건비			8,172	10,252	10,953	11,511
		경상운영비			2,538	2,735	2,786	2,686
		사업비			9,023	9,089	10,756	8,075
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			6,547	4,145	1,200	2,532
		지출합계			26,280	26,221	25,695	24,804

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	156,000	152,028	144,564	120,765	149,749
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	71,123	77,392	76,775	76,126	78,503
	신입사원초임	27,487	23,139	40,871	36,442	33,156

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	양호(B)	양호(B)	미흡(D)	보통(C)	양호(B)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	보통(C)	미흡(D)	보통(C)	-	-
고객만족도 조사결과	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	우수 (2등급)	보통 (3등급)	미흡 (4등급)	우수 (2등급)	우수 (2등급)

한국전기안전공사 (Korea Electrical Safety Corporation)

1. 기관개요

주무부처	산업통상자원부			기관유형 (평가유형)	위탁집행형 준정부기관 (위탁집행형)
소재지	전라북도 완주군 이서면 오공로 12 (1588-7500 / www.kesco.or.kr)			기관장 (임 기)	이상권 (2014.02.21~2017.02.20)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪전기사업법 제74조			설립연도	1974.06월
설립목적	▪전기재난 예방, 전기안전에 관한 기술개발 및 홍보업무, 전기설비에 대한 검사 및 점검을 통한 국민의 생명과 재산 보호
주요 연혁	▪’95.01월 전기안전연구원 개원 ▪’95.07월 재난관리책임기관으로 지정 ▪’00.06월 전기안전기술교육원 개원 ▪’12.06월 중동사무소(UAE 두바이) 개소 ▪’14.02월 동남아(베트남) 사무소 개소
주요기능 및 역할	▪전기안전에 관한 조사․연구 ▪전기안전에 관한 전문 교육 및 정보의 제공 ▪전기안전에 관한 홍보 ▪전기설비에 대한 검사․점검 및 기술지원 ▪전기사고의 원인․경위 등의 조사 ▪전기․전자제품 등 공산품에 대한 안전인증 업무 ▪전기안전기기에 대한 개발․설치․보급․시범운영 및 사후관리 등 기술지원 사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	5	5	5	5	5
	비상임	5	5	5	5	5
직원	정원(b)	2,582	2,584	2,613	2,675	2,685
	현원(c)	2,682	2,637	2,596	2,603	2,592
임직원 총정원(a+b)		2,587	2,589	2,618	2,680	2,690
임직원 총 계(a+c)		2,687	2,642	2,601	2,608	2,597
무기계약직	정원	0	0	0	13	13
	현원	3	3	5	7	2
비정규직	기간제	9	9	9	9	21
	단시간	0	8	0	0	3
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		77	86	67	80	86
여성현원		116	117	115	119	117

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		55	60	112	106	112
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	0	6	8	11	4
	장애인	0	0	10	7	2
	이공계 전공자	50	47	79	85	108
	비수도권 지역인재	34	34	69	66	79
	이전지역 지역인재	1	5	2	12	13
	고졸인력	0	0	24	14	14

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		6처 4실 1단 (부설기관 : 연구원, 교육원)
지 사	국 내	13개 지역본부, 47개 지사
	해 외	2개 사무소(중동, 동남아)

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		28,958	19,734	46,992	44,766	24,471
		비유동		139,194	155,722	161,782	177,996	225,686
		자산총계		168,152	175,456	208,774	222,762	250,157
	부 채	유 동		25,209	19,958	65,439	60,931	65,334
		비유동		104,937	100,581	121,359	108,015	108,656
		부채총계		130,146	120,539	186,798	168,946	173,990
	자 본	자본금		13,391	13,391	13,391	13,391	13,391
		이외 계정과목		24,615	41,526	8,585	40,425	62,776
		자본총계		38,006	54,917	21,976	53,816	76,167
손익현황	매출			247,803	247,529	250,591	257,083	264,307
	영업이익			17,851	19,368	8,020	16,957	18,079
	당기순이익			16,403	16,910	8,354	17,596	22,151
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(-1,177)	(31,840)	(22,351)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	12,355	10,247	9,067	9,302
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	99,857	99,517	98,952	102,372
				위탁수입	71,015	72,730	76,264	74,023
				독점수입	64,302	68,097	72,800	78,610
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		247,529	250,591	257,083	264,307
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			1,312	1,810	1,097	8,273
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			0	0	0	0
		수입합계			248,841	252,401	258,180	272,580
	지출	인건비			155,774	167,860	168,408	169,404
		경상운영비			6,388	8,112	6,524	7,343
		사업비			65,998	65,906	65,194	69,481
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			20,681	10,523	18,054	26,352
		지출합계			248,841	252,401	258,180	272,580

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	133,352	139,123	144,564	163,018	164,240
	상임감사	106,682	111,298	126,529	130,414	137,189
	상임이사	103,418	112,781	120,628	124,118	132,408
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	51,528	54,104	56,597	57,542	58,452
	신입사원초임	22,944	23,542	24,576	25,149	25,423

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	보통(C)	보통(C)	보통(C)	양호(B)	양호(B)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	보통(C)	양호(B)	양호(B)	-	-
고객만족도 조사결과	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	보통 (3등급)	보통 (3등급)	보통 (3등급)	보통 (3등급)	우수 (2등급)

한국전력거래소 (Korea Power Exchange)

1. 기관개요

주무부처	산업통상자원부			기관유형 (평가유형)	위탁집행형 준정부기관 (강소형)
소재지	전남 나주시 빛가람로 625 (061-330-8100 / www.kpx.or.kr)			기관장 (임 기)	유상희 (2014.11.14~2017.11.13)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	1,278억원	-	▪100% - 한국전력공사 50%, 한국수력원자력(주)14.3%, 한국남동발전(주)외 발전자회사 35.7%		-
설립근거	▪전기사업법 제35조			설립연도	2001.04월
설립목적	▪전력시장과 전력계통의 운영
주요 연혁	▪’01.04월 전력거래소 설립 ▪’07.06월 국가생산성대상(대통령상)수상 ▪’10.12월 Best-HRD 정부인증 획득 및 노사상생협력 유공 대통령상 수상 ▪’11.11월 한국형 에너지관리시스템(EMS)전력신기술 지정 ▪’12.11월 뉴비전 선포 (신뢰받는 전력 비즈니스 플랫폼)
주요기능 및 역할	▪전력시장 입찰, 가격결정, 계량/정산 및 시장운영관련 제반 규정 관리 ▪장․단기 계통운영계획 수립 운영 및 전력설비 고장 대비 운영대책 수립 ▪24시간 전력계통 감시 제어 및 실시간 수급균형, 품질 유지 ▪정부의 중장기 수립계획 수립 지원 및 중장기 전력수요 전망 분석

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	3	3	3	3	3
	비상임	8	8	8	8	8
직원	정원(b)	287	298	314	322	347
	현원(c)	292	302	302	314.5	327.5
임직원 총정원(a+b)		290	301	317	325	350
임직원 총 계(a+c)		295	305	305	317.5	330.5
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	0	0	0	0	0
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		19	20	21	23	91
여성현원		26	28	26	30.5	36

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		1	23	20	23	33
시간선택제 인원수		0	12	0	0	2
사회 형평적 신규 채용	여성	0	3	4	6	7.5
	장애인	0	0	0	0	2
	이공계 전공자	0	21	11	15	17.5
	비수도권 지역인재	0	4	9	8	10
	이전지역 지역인재	0	1	1	1	4
	고졸인력	0	0.5	4	5	6

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		3본부 7처 1센터 5실 25팀 3지사
지 사	국 내	3지사 (경인지사, 중부지사, 제주지사)
	해 외	-

◖조 직 도◗

시장감시실

정보보안실

정보보안팀

중앙전력관제센터

계통운영처

시장운영처

기획처

시장개발처

경영지원처

수급계획팀

계통기술팀

계통보호팀

시장운영팀

시장정산팀

고객지원팀

시장개발팀

수요시장팀

차액계약팀

총무팀

인사제도팀 재무경영팀

사옥관리팀

재무경영팀

전략기획팀

성과관리팀

KPX교육센터

전원계획팀

장기수급분석팀

기후환경전략팀

전력계획처

정보기술처

정보기술팀

계통시스템팀

시장시스템팀

중부지사

경인지사

제주지사

수급운영팀

송전운영팀

중앙관제부

이사장

전력경제연구실

시장본부

감사실

기획본부

계통본부

종합조정실

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		69,682	85,876	73,127	56,168	11,887
		비유동		99,530	97,430	124,288	154,533	209,130
		자산총계		169,212	183,306	197,415	210,701	221,017
	부 채	유 동		6,871	11,919	15,727	14,833	12,138
		비유동		6,284	8,087	8,733	7,007	9,327
		부채총계		13,155	20,006	24,460	21,840	21,465
	자 본	자본금		127,839	127,839	127,839	127,839	127,839
		이외 계정과목		28,218	35,461	45,116	61,022	71,713
		자본총계		156,057	163,300	172,955	188,861	199,552
손익현황	매출			77,033	80,885	82,667	84,257	86,735
	영업이익			9,146	12,100	12,950	15,223	15,997
	당기순이익			9,527	7,243	15,649	13,578	13,930
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(14,794)	(15,907)	(10,691)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	80,885	82,667	84,257	86,735
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	4,267	7,091	2,491	2,067
			소 계		85,152	89,758	86,748	88,802
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			72,059	71,236	62,063	26,411
		수입합계			157,211	160,994	148,811	115,213
	지출	인건비			25,253	25,771	28,252	28,134
		경상운영비			34,711	31,767	32,536	35,475
		사업비			0	0	0	0
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			97,247	103,456	88,023	51,604
		지출합계			157,211	160,994	148,811	115,213

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉 2012년, 2014년에는 경영평가 성과급 0원임	기 관 장	142,380	160,090	116,102	162,462	119,457
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	132,863	147,320	109,504	157,737	95,566
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	81,874	85,458	85,040	88,985	87,926
	신입사원초임	26,112	31,244	34,925	38,216	37,841

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	우수(A)	미흡(D)	양호(B)	미흡(D)	미흡(D)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	양호(B)	-	양호(B)	-	-
고객만족도 조사결과	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	우수 (2등급)	우수 (2등급)	우수 (2등급)	보통 (3등급)	보통 (3등급)

(재)한국스마트그리드사업단 (Korea Smart Grid Institute)

1. 기관개요

주무부처	산업통상자원부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울특별시 강남구 테헤란로 305, 한국기술센터 18층 (02-6009-4901 / www.smartgrid.or.kr)			기관장 (임 기)	신순식 (2014.03.24~2016.03.23)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪민법 제32조			설립연도	2007.04월
설립목적	▪스마트그리드의 구축 및 이용촉진을 통한 관련 산업 육성 및 기후변화에 능동적으로 대처하며, 저탄소 녹색성장형 미래 산업 기반 조성을 통한 에너지 이용환경의 혁신 및 국민경제 발전 도모
주요 연혁	▪’07.04월 (재)전력IT사업단 설립 ▪’09.08월 (재)한국스마트그리드사업단 법인명칭 변경 ▪’12.01월 지능형전력망 산업진흥 지원기관 지정 ▪’15.01월 기타공공기관 지정
주요기능 및 역할	▪스마트그리드 산업의 진흥을 위한 정책 수립 및 개발 지원 ▪스마트그리드 실증사업 추진 및 시범도시 구축 ▪스마트그리드 기술, 기기 및 제품의 보급․확산에 관한 사업 ▪스마트그리드 정보의 보호 및 안전성 확보를 위한 사업 ▪스마트그리드 거점(확산)지구 조성 및 운영 지원 ▪스마트그리드 국제협력 및 수출산업화 촉진 사업 ▪스마트그리드 시험․인증 및 상호운용성 시험센터 운영

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	12	11	11	11	11
직원	정원(b)	15	18	25	25	25
	현원(c)	15	16	17	16	18
임직원 총정원(a+b)		16	19	26	26	26
임직원 총 계(a+c)		16	17	18	17	19
무기계약직	정원	0	0	0	2	2
	현원	0	0	0	2	2
비정규직	기간제	5	14	17	17	17
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	0	0	0
여성현원		2	2	2	2	2

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		5	4	3	0	5
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	0	1	0	0	1
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	3	1	0	0	3
	비수도권 지역인재	1	0	2	0	2
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		1국․3실
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		2,100	2,470	4,182	5,704	16,158
		비유동		714	772	917	1,041	1,108
		자산총계		2,814	3,242	5,099	6,745	17,266
	부 채	유 동		2,100	2,470	2,947	5,387	15,905
		비유동		135	218	330	489	566
		부채총계		2,235	2,688	3,277	5,876	16,471
	자 본	자본금		2	2	2	2	2
		이외 계정과목		577	552	1,820	867	793
		자본총계		579	554	1,822	869	795
손익현황	매출			2,100	2,470	10,533	25,636	13,769
	영업이익			118	231	700	-1,053	-182
	당기순이익			0	231	752	-953	-74
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	2,470	6,710	4,444	6,349
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	3,403	19,587	6,990
				부대수입	0	34	81	108
			소 계		2,470	10,147	24,112	13,447
		기타사업수입			0	420	1,605	431
		부대수입			0	14	10	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			0	4	962	74
		수입합계			2,470	10,585	26,689	13,952
	지출	인건비			981	2,129	2,357	2,676
		경상운영비			1,258	485	500	542
		사업비			0	7,219	23,832	10,734
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			231	752	0	0
		지출합계			2,470	10,585	26,689	13,952

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	151,260	151,280	156,095	152,614	156,304
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	51,912	56,039	61,144	64,611	64,867
	신입사원초임	32,282	32,282	33,105	33,404	34,190

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	-	-	-
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

(주)강원랜드 (Kangwon Land)

1. 기관개요

주무부처	산업통상자원부			기관유형	기타공공기관
소재지	강원도 정선군 하이원길 265 (1588-7789 / www.high1.com)			기관장 (임 기)	함승희 (2014.11.13~2017.11.12)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	1,070억원	-	▪36.27% - 한국광해관리공단		▪63.73% - 민간지분 48.99%, 강원도개발공사 6.11%, 지자체 8.63%
설립근거	▪상법 및 폐광지역개발지원에 관한 특별법			설립연도	1998.06월
설립목적	▪폐광지역 경제 활성화
주요 연혁	▪’95.12월 ｢폐광지역개발지원에 관한 특별법｣ 제정공포 – 내국인출입 카지노 근거 마련 ▪’98.06월 ㈜강원랜드 설립 ▪’03.04월 강원랜드 호텔&카지노 개장 ▪’06.12월 하이원스키장, 콘도 개장 ▪’11.12월 폐광지역개발지원에 관한 특별법 개정(’25.12.31.까지 시효 연장)
주요기능 및 역할	▪폐광지역 경제 활성화 - 지역 고용창출, 지역생산품 우선구매, 지역 영세상인 지원, 지방재정 확충 등 ▪폐광지역 사회복지 증진 - 사회공헌 위원회 설립(강원랜드 복지재단, 사회봉사단, 4개 시군 지역협력 사업 추진) ▪건전한 카지노문화 정착 - 도박중독센터 운영으로 도박문제 상담 및 치유활동 ▪폐광지역 관광사업과 연계, 관광중심지로의 발전 및 관광산업의 국가 경쟁력 제고

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	2	2	2	2	2
	비상임	15	15	13	13	13
직원	정원(b)	2,789	2,789	2,789	2,888	3,225
	현원(c)	2,934	2,902	2,784	2,861	2,988
임직원 총정원(a+b)		2,791	2,791	2,791	2,890	3,227
임직원 총 계(a+c)		2,936	2,904	2,786	2,863	2,990
무기계약직	정원	0	0	0	16	16
	현원	0	1	120	9	8
비정규직	기간제	222	316	203	695	535
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		1,286	1,524	1,611	1,615	1,678
여성현원		933	911	841	872	933

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		52	43	2	109	131
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	17	24	0	43	46
	장애인	2	0	0	1	0
	이공계 전공자	14	1	0	20	10
	비수도권 지역인재	46	25	0	96	116
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	17	4	0	12	35

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		4본부 13실 52팀 1위원회 1단 1센터
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		1,071,382	1,163,791	1,165,451	1,080,402	1,371,825
		비유동		1,537,716	1,547,611	1,741,204	2,021,635	2,003,302
		자산총계		2,609,098	2,711,402	2,906,655	3,102,037	3,375,127
	부 채	유 동		502,657	440,885	518,388	570,217	624,517
		비유동		7,231	13,154	16,240	14,123	45,253
		부채총계		509,888	454,039	534,628	584,340	669,770
	자 본	자본금		106,970	106,970	106,970	106,971	106,970
		이외 계정과목		1,992,240	2,150,393	2,265,057	2,410,726	2,598,387
		자본총계		2,099,210	2,257,363	2,372,027	2,517,697	2,705,357
손익현황	매출			1,313,788	1,265,686	1,296,191	1,361,287	1,496,541
	영업이익			569,524	489,647	404,868	388,041	513,172
	당기순이익			426,209	381,175	306,229	297,596	359,349
	(총포괄손익)			(429,344)	(376,940)	(305,236)	(298,437)	(335,661)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	1,191,822	1,213,057	1,277,296	1,418,673
				부대수입	43,177	45,344	41,058	47,714
			소 계		1,234,999	1,258,401	1,318,354	1,466,387
		기타사업수입			71,830	79,840	79,610	73,618
		부대수입			2,602	2,984	2,559	2,476
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			1,046,757	1,095,188	1,181,645	1,338,133
		수입합계			2,356,188	2,436,413	2,582,168	2,880,614
	지출	인건비			206,997	231,020	324,306	285,503
		경상운영비			178,362	183,653	179,516	200,868
		사업비			376,697	461,434	454,520	479,601
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			1,594,132	1,560,306	1,623,826	1,914,642
		지출합계			2,356,188	2,436,413	2,582,168	2,880,614

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	371,108	186,386	232,682	237,120	177,602
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	187,422	167,789	204,523	201,683	159,086
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	55,013	58,179	64,993	66,524	67,494
	신입사원초임	29,293	31,007	35,148	35,589	36,660

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	미흡 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

(주)한국가스기술공사 (Korea Gas Technology Corporation)

1. 기관개요

주무부처	산업통상자원부			기관유형	기타공공기관
소재지	대전광역시 유성구 대덕대로 1227 (042-600-8000 / www.kogas-tech.co.kr)			기관장 (임 기)	이석순 (2014.10.25~2017.10.24)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	106억원	-	▪100% - 한국가스공사		-
설립근거	▪상법 및 한국가스공사법 제12조			설립연도	1993.05월
설립목적	▪첨단 기술과 우수한 인력으로 천연 가스의 안전과 공급의 신뢰성에 기여함
주요 연혁	▪’93.05월 한국가스기술공업(주) 설립 ▪’01.06월 한국가스엔지니어링(주) 흡수합병 ▪’05.03월 사명변경 [(주)한국가스기술공사 : KOGAS-Tech] ▪’06.11월 한국가스기술교육원 개원 ▪’10.11월 본사 대전 신사옥 이전
주요기능 및 역할	▪가스설비 유지ㆍ보수, 개ㆍ보수 공사업 등 이에 관련된 업무 ▪가스배관망 안전점검 및 유지관리 업무 ▪플랜트 사업 관련 엔지니어링 용역사업 ▪플랜트 설비 유지ㆍ보수, 개ㆍ보수 공사업(가스설비 건설 포함) 등 이에 관련된 사업 ▪관련사업에 대한 해외사업, 연구 및 기술개발, 부대사업 및 관련업체에 대한 출자

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	4	4	4	4	4
	비상임	4	4	4	4	4
직원	정원(b)	1,000	1,028	1,090	1,169	1,285
	현원(c)	993	1,021	1,087	1,162	1,275
임직원 총정원(a+b)		1,004	1,032	1,094	1,173	1,289
임직원 총 계(a+c)		997	1,025	1,091	1,166	1,279
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	37	51	37	71	35
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	10	4	21	7	0
소속외인력		37	40	38	39	38
여성현원		25	24	28	32	45

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		17	55	84	106	147
시간선택제 인원수		0	0	0	0	12
사회 형평적 신규 채용	여성	0	1	4	4	13
	장애인	0	0	0	0	4
	이공계 전공자	17	42	80	96	132
	비수도권 지역인재	7	34	43	69	110
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	2	4	12	17	29

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2본부 6처 2실 2센터
지 사	국 내	13지사
	해 외	-

◖조 직 도◗

이 사 회								사 장									감 사
																	감 사 실
경영지원본부																	기술사업본부
															안전품질실
경영기획처 총무회계처 인사노무처 인재육성센터																	정비기술처 설계처 플랜트사업처 신성장기술센터 지사(13개)＊
＊지사(13개) : 평택기지, 인천기지, 통영기지, 삼척기지, 서울, 인천, 경기, 강원, 충청, 전북, 광주 ․ 전남, 대구 ․ 경북, 부산 ․ 경남

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		47,195	56,252	60,822	51,990	51,039
		비유동		57,476	59,352	123,067	74,758	77,697
		자산총계		104,671	115,604	183,889	126,748	128,736
	부 채	유 동		26,168	32,979	73,457	25,025	20,737
		비유동		11,037	9,792	40,553	7,527	8,446
		부채총계		37,205	42,771	114,010	32,552	29,183
	자 본	자본금		10,600	10,600	10,600	10,600	10,600
		이외 계정과목		56,866	62,233	68,647	83,596	88,953
		자본총계		67,466	72,833	69,879	94,196	99,553
손익현황	매출			146,686	160,537	203,331	178,367	191,051
	영업이익			18,817	10,814	12,924	16,367	16,086
	당기순이익			7,973	6,622	3,899	13,927	14,668
	(총포괄손익)			(6,578)	(5,367)	(4,840)	(15,401)	(15,105)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	130	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	160,537	188,992	178,403	191,222
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	764	1,041	995	786
			소 계		161,431	190,033	179,398	192,008
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			8,571	14,295	20,469	8,643
		수입합계			170,002	204,328	199,867	200,651
	지출	인건비			64,107	69,773	74,595	88,084
		경상운영비			9,337	13,417	6,766	8,832
		사업비			73,315	94,257	77,187	74,836
		차입상환금			5,577	0	0	0
		기타			17,666	26,881	41,319	28,899
		지출합계			170,002	204,328	199,867	200,651

□ 신용등급

평가기관		2010	2011	2012	2013	2014	2015.현재
국내	한국신용평가	AA-	AA-	AA-	AA-	AA-	AA-
	한국기업평가	AA-	AA-	AA-	AA-	AA-	AA-

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	160,129	160,562	171,409	185,375	187,231
	상임감사	125,218	126,933	134,605	144,023	138,293
	상임이사	125,089	127,297	134,367	142,250	138,194
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	63,132	65,008	64,769	66,927	65,291
	신입사원초임	24,377	27,419	28,169	28,824	29,671

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	우수 (주무부처 주관)	우수 (주무부처 주관)	-	-	-
종합청렴도 측정결과	우수 (2등급)	매우우수 (1등급)	-	우수 (2등급)	보통 (3등급)

기초전력연구원 (Korea Electrical Engineering & Science Research Institute)

1. 기관개요

주무부처	산업통상자원부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울특별시 관악구 관악로 1 서울대학교 130동 (02-871-6508 / www.er.re.kr)			기관장 (임 기)	문승일 (2015.02.27~2018.02.26)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪민법 제32조			설립연도	1988.04월
설립목적	▪전력산업에 관련된 기초연구를 수행하고, 대학교수, 대학원생, 산업체 연구원 및 기술자 등에게 연구시설 이용을 제공함으로써 전력기술자립의 기반을 조성하고 인재를 양성하는데 기여함
주요 연혁	▪'88.04월 법인설립 허가 및 등기 ▪'90.12월 한전 및 산업체 출연 완료(82.3억원) ▪'92.08월 전국 공과대학에 전력기술기초연구비 지원 시작 ▪'04.02월 명칭 변경(기초전력공학공동연구소→기초전력연구원) ▪'07.04월 공공기관의 운영에 관한 법률 의거 기타공공기관 지정
주요기능 및 역할	▪전력의 생산, 공급, 저장 및 이용에 관련된 기초연구 ▪연구시설의 제공 ▪대학원생의 교육 ▪산업체 연구원 및 기술자의 재교육 ▪피뢰분야 시험인증사업 ▪평생교육시설 운영사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	19	18	19	19	15
직원	정원(b)	41	41	35	35	35
	현원(c)	38	35	28	30	31
임직원 총정원(a+b)		42	42	36	36	36
임직원 총 계(a+c)		39	36	29	31	32
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	1	1	4	2	1
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	0	0	0
여성현원		10	10	8	8	8

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		2	4	5	5	3
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	0	1	2	0	1
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	3	3	4	5	2
	비수도권 지역인재	1	1	2	1	1
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		1실 2본부(4처 10팀) 1센터
지 사	국 내	2분원
	해 외	-

◖조 직 도◗

														이 사 회
														원 장
	감 사 실																													자문위원회
						연구본부																	기획관리본부
		연구1처								연구2처								경영지원처										사업관리처
	전기에너지변환연구팀			발송전연구팀			전기환경연구팀			차세대변전연구팀				신기술연구팀				총 무 ․ 회 계 팀					시설관리팀					연구관리팀				교육사업팀			기획팀
	시험인증센터(춘천)									분원1(나주)										분원2(제주)

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		9,887	9,712	7,199	6,044	6,255
		비유동		9,995	10,282	10,741	12,006	12,372
		자산총계		19,882	19,994	17,940	18,050	18,627
	부 채	유 동		4,173	6,728	4,538	3,995	5,142
		비유동		3,210	1,140	675	1,175	625
		부채총계		7,383	7,868	5,213	5,170	5,767
	자 본	자본금		11,907	11,906	11,907	12,186	12,186
		이외 계정과목		592	220	820	694	674
		자본총계		12,499	12,126	12,727	12,880	12,860
손익현황	매출			15,697	11,814	10,489	10,206	10,443
	영업이익			134	-150	392	-167	-10
	당기순이익			296	87	360	-119	-3
	(총포괄손익)			( - )	( - )	( - )	(-119)	(-3)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		0	0	0	0
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	280	0
		차입금			0	0	920	0
		기타			12,237	10,655	10,282	10,472
		수입합계			12,237	10,655	11,482	10,472
	지출	인건비			851	582	544	810
		경상운영비			544	472	536	556
		사업비			10,569	9,043	9,293	9,087
		차입상환금			0	0	420	0
		기타			273	558	689	19
		지출합계			12,237	10,655	11,482	10,472

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장 정관상 상임이사가 기관장을 겸직하도록 되어 있으나 설립시부터 현재까지 서울대학교 교수가 겸직하고 있어 별도의 보수는 미지급	-	-	-	-	-
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	40,729	42,312	40,774	42,880	43,141
	신입사원초임	23,331	28,710	27,600	27,600	27,600

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

전략물자관리원 (Korea Strategic Trade Institute)

1. 기관개요

주무부처	산업통상자원부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울특별시 강남구 영동대로 511 무역센터 트레이드타워 23층 5호 (02-6000-6400 / www.kosti.or.kr)			기관장 (임 기)	김인관 (2013.09.09~2016.09.08)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪대외무역법 제29조			설립연도	2007.06월
설립목적	▪전략물자의 수출입업무와 관리업무를 효율적으로 지원하기 위하여 설립
주요 연혁	▪’07.06월 전략물자관리원 설립 ▪’08.01월 기타공공기관 지정 ▪’10.11월 대외무역법 개정으로 한국산업기술진흥협회의 전략기술 업무 이관
주요기능 및 역할	▪전략물자 해당여부의 판정업무 ▪전략물자수출입관리정보시스템의 운영업무 ▪전략물자의 수출입자에 대한 교육업무 ▪전략물자 수출입관리에 관한 조사, 연구 및 홍보의 지원업무 ▪전략물자 수출입통제와 관련된 국제협력의 지원 업무 등

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	8	9	8	8	6
직원	정원(b)	34	35	35	37	39
	현원(c)	31	31	31	33	36
임직원 총정원(a+b)		35	36	36	38	40
임직원 총 계(a+c)		32	32	32	34	37
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	1	4	1	8	2
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	0	0	1
여성현원		11	11	9	9	10

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		7	5	8	6	3
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	4	2	0	1	1
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	2	4	3	6	2
	비수도권 지역인재	1	0	0	1	1
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2본부 6팀
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		318	158	125	889	274
		비유동		528	403	378	317	302
		자산총계		846	561	503	1,206	577
	부 채	유 동		279	108	42	570	102
		비유동		36	46	58	60	0
		부채총계		315	154	100	630	102
	자 본	자본금		47	46	46	46	46
		이외 계정과목		484	360	356	530	428
		자본총계		531	406	402	576	475
손익현황	매출			3,349	3,517	3,718	5,095	5,598
	영업이익			-18	-125	-4	173	-104
	당기순이익			-18	-125	-4	173	-104
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	3,200	3,560	4,005	4,854
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	115	109	94	95
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		3,315	3,669	4,099	4,949
		기타사업수입			203	30	1,468	904
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			0	0	0	0
		수입합계			203	30	5,567	5,853
	지출	인건비			1,628	1,749	1,933	2,013
		경상운영비			717	731	756	756
		사업비			1,173	1,219	2,201	2,934
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			0	0	0	0
		지출합계			3,518	3,699	4,890	5,703

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	131,111	130,850	130,886	135,980	101,028
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	47,397	47,537	48,120	54,633	51,350
	신입사원초임	27,080	30,669	31,403	30,153	33,152

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한국로봇산업진흥원 (Korea Institute For Robot Industry Advancement)

1. 기관개요

주무부처	산업통상자원부			기관유형	기타공공기관
소재지	대구광역시 북구 노원로 77 (053-210-9600 / www.kiria.org)			기관장 (임 기)	정경원 (2013.09.03~2016.09.02)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪지능형로봇 개발 및 보급촉진법 제41조			설립연도	2010.06월
설립목적	▪로봇산업 진흥을 위한 사업을 효율적이고 체계적으로 추진하고 지능형 로봇산업 관련 정책 개발을 지원하기 위함
주요 연혁	▪’10.06월 설립허가 및 등기 ▪`11.01월 기타 공공기관 지정(기획재정부) ▪`12.07월「로봇산업클러스터조성사업」기반조성 주관기관 선정 ▪`13.03월 한국로봇산업진흥원 비전 선포식 ▪`14.11월 한국로봇산업진흥원 청사 준공
주요기능 및 역할	▪지능형 로봇산업 진흥을 위한 정책수립․개발 ▪시장창출을 위한 시범사업 및 보급․확산 사업 ▪로봇관련 국제협력 및 해외진출 지원 ▪로봇제조에 대한 지원 및 인증사업 ▪로봇제품 표준의 연구개발․보급 및 국제표준화 활동 ▪로봇산업 육성․발전 및 지원시설 등 기반조성사업 ▪로봇기업의 창업․성장 등의 지원

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	15	15	15	15	15
직원	정원(b)	19	19	22	23	30
	현원(c)	17	19	20	23	26
임직원 총정원(a+b)		20	20	23	24	31
임직원 총 계(a+c)		18	20	21	24	27
무기계약직	정원	0	0	0	0	8
	현원	0	0	0	0	3
비정규직	기간제	3	5	12	17	12
	단시간	2	2	2	2	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		1	1	1	0	1
여성현원		1	1	1	1	2

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		18	2	1	6	6
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	1	0	0	1	1
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	11	1	0	3	2
	비수도권 지역인재	9	0	0	2	4
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.7월 현재)

본 사		2실 2사업단
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

							원 장
																	이사회
																	감 사
정책기획실					경영지원실						로봇클러스터 사업단					로봇성장 사업단
⦁정책예산팀 ⦁창의인재육성팀					⦁혁신경영팀 ⦁총무회계팀 ⦁시설운영팀						⦁기반구축팀 ⦁표준시험인증 센터					⦁로봇보급사업팀 ⦁글로벌확산팀

3. 경영현황

1

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		174	2,671	6,384	13,112	4,865
		비유동		1,244	2,574	18,582	34,395	60,801
		자산총계		1,418	5,245	24,966	47,507	65,666
	부 채	유 동		133	2,735	6,142	13,041	4,015
		비유동		2	39	287	171	2
		부채총계		135	2,774	6,429	13,212	4,017
	자 본	자본금		4,753	1,250	1,250	1,250	30,275
		이외 계정과목		-3,470	1,221	17,287	33,045	31,374
		자본총계		1,283	2,471	18,537	34,295	61,649
손익현황	매출			1,082	37,228	31,294	30,790	20,827
	영업이익			-3,502	-425	-568	-681	-424
	당기순이익			-3,502	-423	-546	-686	22
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	33,610	42,211	26,647	21,060
				보조금	77	77	77	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	163	132	582	0
			간접지원	사업수입	17,709	26,963	3,439	29,372
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		51,559	69,383	30,745	50,432
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	655
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			2,540	5,924	28,212	9,658
		수입합계			54,099	75,307	58,957	60,745
	지출	인건비			1,561	1,722	1,833	2,314
		경상운영비			514	851	968	3,066
		사업비			45,931	55,926	46,498	54,739
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			6,093	16,808	9,658	626
		지출합계			54,099	75,307	58,957	60,745

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	137,000	142,000	145,560	146,363	145,933
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	53,077	55,913	62,675	62,442	60,337
	신입사원초임	29,200	29,200	29,200	30,350	29,950

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	보통 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과			-	-	-

한국산업기술시험원 (Korea Testing Laboratory)

1. 기관개요

주무부처	산업통상자원부			기관유형	기타공공기관
소재지	경상남도 진주시 충의로10 (충무공동) (080-808-0114 / www.ktl.re.kr)			기관장 (임 기)	이원복 (2014.10.27~2017.10.26)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪산업기술혁신촉진법 제41조			설립연도	1966.04월
설립목적	▪시험평가 및 품질인증과 이를 위한 기술개발, 기업지원 등의 효율적 수행으로 산업의 국제 경쟁력을 제고
주요 연혁	▪’66.04월 한국정밀기기센터(FIC)설립 ▪’89.10월 한국생산기술연구원 부설 품질평가센터 ▪’99.03월 한국산업기술평가원 부설 산업기술시험원 ▪’06.11월 한국산업기술시험원 독립법인 출범 (’15.03. 본원 진주이전)
주요기능 및 역할	▪제품의 성능․안전성 및 신뢰성 등에 대한 시험평가 및 품질인증 지원 ▪각종 설비의 안전진단 및 기술감리 ▪시험/평가/인증관련 국내외 제도 조사연구 및 시장분석 ▪계측기기에 관한 교정검사 및 측정기술의 지원 ▪기술개발, 보급 및 기술교육 지원, 전문인력양성 ▪정부관련 부처 및 기관의 지정, 위탁사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	12	12	12	13	13
직원	정원(b)	339	345	353	353	379
	현원(c)	336	344	353	353	375.5
임직원 총정원(a+b)		340	346	354	354	380
임직원 총 계(a+c)		337	345	354	354	376.5
무기계약직	정원	0	0	0	0	200
	현원	0	0	0	0	77
비정규직	기간제	123	197	245	324	323
	단시간	87	74	77	59	33
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		103	103	105	109	110
여성현원		25	24	24	24	28

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		8	20	11	4	37.5
시간선택제 인원수		0	0	0	0	3
사회 형평적 신규 채용	여성	0	0	0	0	6
	장애인	0	1	2	0	1
	이공계 전공자	7	18	8	4	31.5
	비수도권 지역인재	5	11	2	1	12
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	2
	고졸인력	0	0	1	0	1.5

□ 조직현황 및 조직도 (’15.7월 현재)

본 사		8본부 50개(39센터, 8실, 3지역), 1해외(중국심천)
지 사	국 내	3지역본부(서울, 경기, 남부)
	해 외	1해외사무소(중국심천)

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		39,620	60,622	64,936	81,282	79,866
		비유동		57,081	50,853	59,801	67,982	83,977
		자산총계		96,701	111,475	124,737	149,264	163,843
	부 채	유 동		20,195	24,591	27,698	43,251	46,878
		비유동		16,832	18,848	22,694	25,975	30,188
		부채총계		37,027	43,439	50,392	69,226	77,066
	자 본	자본금		63	63	63	63	63
		이외 계정과목		59,611	67,973	74,282	79,975	86,714
		자본총계		59,674	68,036	74,345	80,038	86,777
손익현황	매출			88,958	97,801	104,228	116,700	130,323
	영업이익			10,230	6,156	5,678	5,973	3,921
	당기순이익			14,255	8,317	7,802	7,595	5,373
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(3,769)	(5,693)	(6,738)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	9,392	6,269	4,796	1,959
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	88,409	97,540	111,176	127,408
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	1,743	1,635	1,762	1,377
			소 계		99,544	105,444	117,734	130,744
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	5,000
		기타			300	404	877	4,499
		수입합계			99,844	105,848	118,611	140,243
	지출	인건비			29,416	32,173	31,824	34,491
		경상운영비			12,611	12,744	13,304	13,182
		사업비			39,431	43,157	49,156	61,690
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			18,386	17,774	24,327	30,880
		지출합계			99,844	105,848	118,611	140,243

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	146,257	139,123	140,317	120,765	120,765
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	72,522	77,506	80,137	81,983	82,631
	신입사원초임	28,187	37,652	38,964	37,260	37,260

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	보통 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	보통 (3등급)	보통 (3등급)	보통 (3등급)	우수 (2등급)	보통 (3등급)

한국원자력문화재단 (Korea Nuclear Energy Agency)

1. 기관개요

주무부처	산업통상자원부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울특별시 금천구 남부순환로 1418 (02-859-0011 / www.knea.or.kr)			기관장 (임 기)	김호성 (2015.01.23~2018.01.22)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪민법 제32조			설립연도	1992.03월
설립목적	▪원자력의 평화적 이용에 대한 국민이해 증진으로 사회공익에 이바지
주요 연혁	▪’92.03월 재단법인 한국원자력문화재단 설립 ▪’95.07월 운영재원 출연제도 시행(기타기금/발전소주변지역지원금) ▪’02.01월 운영재원 출연기금 변경(전력산업기반기금) ▪’14.12월 방사선카운슬러 민간자격 발급기관 등록(산업통상자원부) ▪’15.01월 제10대 김호성 이사장 취임
주요기능 및 역할	▪각계각층을 대상으로 한 교육 및 문화사업 ▪체험형 원자력 및 에너지 전시홍보 ▪원자력, 에너지, 방사선 관련 교육의 협력 ▪효과적 매체 활용을 통한 객관적인 정보 제공 ▪원자력의 사회적, 심리적 영향 등에 관한 학문적 조사연구 ▪원자력 국민수용성 증진에 대한 국제 유관기관과 정보교류 및 수출지원

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	2	2	2	2	2
	비상임	14	10	10	10	9
직원	정원(b)	49	49	49	49	49
	현원(c)	51	50	49	44	28
임직원 총정원(a+b)		51	51	51	51	51
임직원 총 계(a+c)		53	52	51	46	30
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	1
비정규직	기간제	2	2	8	3	4
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		9	10	10	10	6
여성현원		16	15	15	13	11

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		6	2	3	0	2
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	4	1	1	0	1
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	1	1	0	0	0
	비수도권 지역인재	1	1	1	0	2
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	1	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		3실
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		1,455	793	2,600	803	861
		비유동		5,438	5,573	5,473	5,345	5,185
		자산총계		6,893	6,366	8,073	6,148	6,046
	부 채	유 동		2,262	1,181	2,479	1,103	1,043
		비유동		0	1	0	0	1,925
		부채총계		2,262	1,182	2,479	1,103	2,968
	자 본	자본금		4,137	4,137	4,137	4,137	4,137
		이외 계정과목		494	1,047	1,457	908	-1,059
		자본총계		4,631	5,184	5,594	5,045	3,078
손익현황	매출			12,800	12,006	14,544	10,322	6,721
	영업이익			50	552	410	-549	-1,967
	당기순이익			50	552	410	-549	-1,967
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	9,400	8,500	7,650	5,677
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		9,400	8,500	7,650	5,677
		기타사업수입			2,678	5,430	1,500	1,013
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	2,216 2014년 차입금은 인건비(명예퇴직금)로 활용
		기타			44	547	1,658	0
		수입합계			12,122	14,477	10,808	8,906
	지출	인건비			2,209	2,352	2,580	4,749
		경상운영비			939	882	849	752
		사업비			8,501	10,733	7,379	3,405
		차입상환금			456	433	0	0
		기타			17	77	0	0
		지출합계			12,122	14,477	10,808	8,906

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	100,145	109,832	127,000	148,897	115,920
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	93,772	91,316	100,307	126,343	101,809
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	47,000	46,952	54,383	59,444	57,895
	신입사원초임	21,419	26,696	29,628	32,845	32,845

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한국전력기술(주) (KEPCO Engineering & Construction Company)

C

1. 기관개요

주무부처	산업통상자원부			기관유형	기타공공기관
소재지	경기도 용인시 기흥구 용구대로 2354 (031-289-3114 / www.kepco-enc.com) * 지방이전지역 : 경북 김천 (‘15.08월 예정)			기관장 (임 기)	박구원 (2013.10.15~2016.10.14)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	76억원	-	▪68.38% - 한국전력공사 66.32%, 한국원자력연구원 2.06%		▪31.62 % - 기타
설립근거	▪상법			설립연도	1975.10월
설립목적	▪원자력 및 화력발전소 설계기술 확립 ▪발전소 기자재 국산화 촉진 ▪발전소 설계기술 고도화를 통한 발전소 안전성 강화 및 수명연장
주요 연혁	▪’75.10월 ㈜코리아 아토믹 번즈애로우 설립 ▪`76.10월 한국원자력기술주식회사(KNE)로 명칭 변경 ▪`82.07월 한국전력기술주식회사(KOPEC)명칭 변경 ▪`97.01월 한국원자력연구소에서 원자로계통설계사업 업무이관 ▪`10.07월 회사 영문 명칭 변경(KOPEC → KEPCO E&C, 한글명칭 변경없음)
주요기능 및 역할	▪신규발전소 건설을 위한 설계, 구매, 시공관련 업무 - 원자력발전소: 종합설계 및 원자로계통설계 - 화력발전소: 석탄화력 및 복합화력발전소 설계, 구매 등 전 부분 ▪발전소 성능개선 및 수명연장 사업 ▪신재생에너지 및 환경관련 사업 등

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	5	5	5	5	5
	비상임	6	6	6	6	4
직원	정원(b)	1,992	2,166	2,243	2,311	2,311
	현원(c)	2,006	2,069	2,077	2,126	2,152
임직원 총정원(a+b)		1,997	2,171	2,248	2,316	2,316
임직원 총 계(a+c)		2,011	2,074	2,082	2,131	2,157
무기계약직	정원	0	0	0	14	20
	현원	0	0	0	13	19
비정규직	기간제	37	112	160	157	102
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		838	952	962	869	794
여성현원		148	157	173	193	208

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		229	118	97	110	120
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	29	11	19	23	21
	장애인	4	0	0	4	3
	이공계 전공자	212	104	83	90	106
	비수도권 지역인재	64	52	21	41	44
	이전지역 지역인재	5	7	2	6	7
	고졸인력	0	0	0	27	15

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		3본부 1단 1연구소 8처 11실 62팀
지 사	국 내	-
	해 외	4지사(아랍에미레이트, 사우디아라비아, 가나, 코트디부아르)

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		453,368	542,495	637,560	478,851	355,292
		비유동		117,570	197,398	224,322	281,652	422,320
		자산총계		570,938	739,893	861,882	760,503	777,612
	부 채	유 동		207,313	326,148	394,425	336,047	315,766
		비유동		23,731	34,116	41,488	42,406	54,716
		부채총계		231,044	360,264	435,913	378,453	370,482
	자 본	자본금		7,644	7,644	7,644	7,644	7,644
		이외 계정과목		332,250	371,985	418,325	374,406	399,486
		자본총계		339,894	379,629	425,969	382,050	407,130
손익현황	매출			580,154	663,335	785,586	755,484	841,917
	영업이익			112,215	136,451	153,128	33,824	66,552
	당기순이익			96,166	116,095	134,310	34,408	54,759
	(총포괄손익)			(87,491)	(110,328)	(127,595)	(35,510)	(45,274)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	663,335	785,586	755,484	841,917
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		663,335	785,586	755,484	841,917
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			5,200	10	2,181	1,654
		기타			24,451	28,153	22,612	18,669
		수입합계			692,986	813,749	780,277	862,240
	지출	인건비			160,556	166,777	172,037	167,759
		경상운영비			87,886	96,429	109,068	95,625
		사업비			264,169	347,973	424,368	492,792
		차입상환금			0	10	0	5,200
		기타			180,375	202,560	74,804	100,864
		지출합계			692,986	813,749	780,277	862,240

□ 신용등급

평가기관		2010	2011	2012	2013	2014	2015.현재
국내	나이스신용평가	AA	AA	AA	AA	AA	AA
	한국기업평가	AA	AA	AA	AA	AA	AA

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	231,222	194,821	229,875	209,774	210,058
	상임감사	168,162	147,447	169,723	158,645	161,703
	상임이사	170,985	164,632	186,710	179,734	166,600
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	83,516	77,951	79,134	79,143	77,770
	신입사원초임	23,389	25,649	30,122	30,921	31,419

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	-	-	-
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	미흡 (4등급)

한일산업기술협력재단 (Korea-Japan Cooperation Foundation for Industry and Technology)

1. 기관개요

주무부처	산업통상자원부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울 강남구 선릉로 131길 18-4(논현동) 한일재단빌딩 (02-3014-9802 / www.kjc.or.kr)			기관장 (임 기)	김 윤 (2014.03.31~2017.03.30)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-
설립근거	▪민법 제32조			설립연도	1992.09월
설립목적	▪한일 양국간 산업/기술협력을 촉진시키고 상호교류를 통하여 발전적이고 미래지향적인 한일관계의 정립에 기여
주요 연혁	▪’92.06월 한일 양국정부간 ‘한일 무역불균형 시정등을 위한 구체적인 실천계획’ 합의 ▪’92.09월 한일산업기술협력재단 설립, 재단운영에 관한 관리지침 제정(국무총리령) ▪’93.01월 기술지도, 기술연수, 비즈니스매칭, 일본산업연구등 한일산업협력사업 수행 ▪’07.04월 공공기관의 운영에 관한 법률에 따라 기타공공기관으로 지정
주요기능 및 역할	▪산업인력의 교류협력사업 ▪중소기업간 기술 및 투자알선 사업 ▪협력사업 발굴․촉진을 위한 조사사업 ▪과학 및 환경기술분야 공동연구․교류협력사업 ▪이공계 유학생 교류협력사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	12	16	16	14	11
직원	정원(b)	27	27	27	27	27
	현원(c)	10	11	10	9	8
임직원 총정원(a+b)		28	28	28	28	28
임직원 총 계(a+c)		11	12	11	10	9
무기계약직	정원	0	0	0	0	15
	현원	1	2	4	4	5
비정규직	기간제	6	6	5	6	5
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	0	0	0
여성현원		3	3	2	2	1

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		0	2	0	0	0
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	0	0	0	0	0
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	0	0	0	0	0
	비수도권 지역인재	0	0	0	0	0
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2실 1센터
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		3,062	2,630	2,731	2,602	1,811
		비유동		12,402	12,642	12,631	12,421	12,411
		자산총계		15,465	15,272	15,362	15,023	14,221
	부 채	유 동		2,066	1,774	1,821	1,682	800
		비유동		2,160	2,004	1,744	1,176	844
		부채총계		4,227	3,778	3,564	2,858	1,644
	자 본	자본금		12,922	12,922	12,922	12,922	12,922
		이외 계정과목		-1,684	-1,428	-1,125	-757	-345
		자본총계		11,238	11,494	11,798	12,165	12,577
손익현황	매출			6,996	5,088	5,375	5,366	4,540
	영업이익			-47	-63	-4	-2	-2
	당기순이익			349	257	303	367	412
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	2,420	2,650	2,650	2,900
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	1,610	1,800	1,750	751
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		4,030	4,450	4,400	3,651
		기타사업수입			195	0	43	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			1,779	1,843	1,839	1,770
		수입합계			6,004	6,293	6,282	5,421
	지출	인건비			640	682	675	634
		경상운영비			225	245	248	255
		사업비			4,286	4,452	4,445	3,652
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			596	611	546	467
		지출합계			5,747	5,990	5,914	5,008

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장 한일산업기술협력재단의 기관장은 비상임임	-	-	-	-	-
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	144,348	134,097	133,255	135,289	133,378
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	65,339	66,825	69,462	72,923	77,286
	신입사원초임	23,866	24,752	25,618	26,386	26,836

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한전KDN(주) (KEPCO Knowledge, Data & Network Co., Ltd.)

1. 기관개요

주무부처	산업통상자원부			기관유형	기타공공기관
소재지	전라남도 나주시 빛가람로 661 (061-931-6114 / www.kdn.com)			기관장 (임 기)	임수경 (2014.10.21~2017.10.20)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	640억원	-	▪ 100% - 한국전력공사		-
설립근거	▪상법			설립연도	1992.01월
설립목적	▪전력정보기술의 고도화 및 전문화 ▪전력정보서비스의 안정적 제공 ▪전력용 정보통신자원의 효율적 활용
주요 연혁	▪’92.01월 세일정보통신(주)설립 ▪’96.04월 한전정보네트웍(주)로 사명 변경 ▪’00.04월 한전KDN(주)로 사명 변경 ▪’14.03월 지식정보보안컨설팅 전문업체 지정 ▪’14.12월 광주전남 혁신도시 본사이전
주요기능 및 역할	▪전력사업과 관련된 시스템 통합(SI) 및 시스템 운영(SM) 사업 ▪지능형 전력망(Smart-Grid) 관련사업 ▪정보통신, 전기, 소방시설 공사 및 관련 감리, 컨설팅 ▪정보통신서비스, 방송 및 기타 정보기술(IT)을 활용한 사업 ▪신재생에너지 관련사업 ▪정부 등의 위탁사업 ▪위의 사업관련 제조, 연구개발, 출자, 임대 및 부대사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	4	4	4	4	4
	비상임	5	5	5	5	5
직원	정원(b)	1,192	1,293	1,293	1,293	1,293
	현원(c)	1,193	1,211	1,220	1,222	1,235.5
임직원 총정원(a+b)		1,196	1,297	1,297	1,297	1,297
임직원 총 계(a+c)		1,197	1,215	1,224	1,226	1,239.5
무기계약직	정원	0	0	0	549	549
	현원	475	435	474	515	542
비정규직	기간제	466	534	437	275	266
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	427	75	73	107	142
소속외인력		532	385	381	378	405
여성현원		78	82	90.5	93.5	104.5

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		12	55	43.5	34	44.5
시간선택제 인원수		0	0	7	0	1
사회 형평적 신규 채용	여성	0	6	12	8	15.5
	장애인	1	0	0.5	0	0
	이공계 전공자	11	48	41	32	36
	비수도권 지역인재	2	16	11	13	18.5
	이전지역 지역인재	0	1	1	5	5
	고졸인력	0	0	1	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.7월 현재)

본 사		4본부단 10실처
지 사	국 내	15개소
	해 외	1특별지점

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		220,238	168,660	156,331	180,879	127,464
		비유동		119,835	152,734	164,529	173,698	263,217
		자산총계		340,073	321,394	320,860	354,577	390,681
	부 채	유 동		77,908	71,619	72,291	91,116	102,111
		비유동		21,638	17,895	24,620	24,488	33,230
		부채총계		99,546	89,514	96,911	115,604	135,341
	자 본	자본금		64,000	64,000	64,000	64,000	64,000
		이외 계정과목		176,527	167,880	159,949	174,973	191,340
		자본총계		240,527	231,880	223,949	238,973	255,340
손익현황	매출			420,379	371,811	338,769	372,830	458,960
	영업이익			5,264	8,298	462	4,473	18,245
	당기순이익			12,154	8,970	3,714	8,561	20,228
	(총포괄손익)			(10,711)	(5,300)	(-1,652)	(17,066)	(19,791)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	371,811	338,769	372,830	458,960
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	8,121	7,125	6,455	5,486
			소 계		379,932	345,894	379,285	464,446
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기 타			131,928	62,880	97,679	66,330
		수입합계			511,860	408,774	476,964	530,776
	지출	인건비			81,260	84,658	80,747	101,535
		경상운영비			45,276	43,160	54,797	64,721
		사업비			236,977	210,489	232,813	274,459
		차입상환금			0	0	0	0
		기 타			148,347	70,467	108,607	90,061
		지출합계			511,860	408,774	476,964	530,776

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	209,151	197,973	203,292	210,917	207,698
	상임감사	154,835	149,128	153,773	159,486	160,497
	상임이사	180,350	162,554	169,582	180,394	164,746
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	58,848	59,626	61,285	64,868	66,612
	신입사원초임	31,767	24,598	26,060	27,750	28,310

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	-	-	-
종합청렴도 측정결과	매우우수 (1등급)	매우우수 (1등급)	보통 (3등급)	우수 (2등급)	매우미흡 (5등급)

한전KPS(주) (KEPCO Plant Service & Engineering Co., Ltd.)

1. 기관개요

주무부처	산업통상자원부			기관유형	기타공공기관
소재지	전라남도 나주시 문화로 211 (061-345-0114 / www.kps.co.kr)			기관장 (임 기)	최외근 (2013.11.08~2016.11.08)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	90억원	-	▪58.26% - 한국전력공사 52.48%, 국민연금공단 5.78%		▪41.74% - 일반투자자 41.37%, 우리사주조합 0.37%
설립근거	▪상법			설립연도	1984.04월
설립목적	▪발전설비 정비기술 전문화를 통한 전력의 안정적 공급에 기여
주요 연혁	▪’84.04월 한국전력공사에서 전액출자로 ｢한국전력보수(주)｣ 설립 ▪’92.11월 회사 상호를 ｢한전기공(주)｣로 변경 ▪’07.01월 회사 상호를 ｢한전KPS(주)｣로 변경 ▪’07.12월 유가증권시장 상장
주요기능 및 역할	▪발전설비(화력 및 원자력 등)관련 시설물에 대한 점검․진단 및 정비 ▪송변전설비에 대한 점검 및 정비 ▪가스터빈 부품 수리, 원자력 핵심설비 안전성 검사 및 진단 ▪태양에너지 등 신, 재생에너지 관련 사업 ▪기타 국내․해외 발전 및 산업설비 O&M(운전 및 정비)

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	5	5	5	5	5
	비상임	4	4	4	4	4
직원	정원(b)	4,512	4,512	4,653	4,872	5,155
	현원(c)	4,344	4,437	4,616	4,709	4,943
임직원 총정원(a+b)		4,517	4,517	4,658	4,877	5,160
임직원 총 계(a+c)		4,349	4,442	4,621	4,714	4,948
무기계약직	정원	0	0	0	0	7
	현원	0	0	3	4	3
비정규직	기간제	426	490	512	432	438 시니어마스터계약직 48명, 시니어계약직 193명, 프로젝트계약직 187명, 전문계약직 2명, 일반계약직 8명
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		379	396	398	417	427 파견근로자 371명, 용역근로자 56명
여성현원		94	88	109	129	155

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		217	120	207	425	275
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	16	12	18	34	21
	장애인	5	1	4	10	6
	이공계 전공자	198	88	142	246	197
	비수도권 지역인재	132	85	145	294	187
	이전지역 지역인재	32	5	17	60	48
	고졸인력	20	41	71	156	86

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		3본부 14처실
지 사	국 내	49개소
	해 외	14개소

◖조 직 도◗

											사 장
	감 사
		기술개발실					품질경영실
		감 사 실
			경영관리본부						발전사업본부			신성장사업본부
					기 획 처								발전사업처					원자력사업처
						총 무 처								전력사업처					해외사업처
					인사노무처							사업개발처					해외원전사업처
					시설관리처
					정보보안실
	화력사업소		원자력/ 양수사업소		송변전사업소		특수사업소*			해외사업소/ 지사**
	<19개소>		<14개소>		<6개소>		<10개소>			<14개소>
* 특수사업소(10) : 정비기술센터(2), 연수원(2), 플랜트사업센터, 화성, 안양, 동두천, 기술연구원, 솔루션센터
** 해외사업소(11)/지사(3) : 찬드리아, 잘수구다, 와르다, 일리한, 바브나가르, 다하키, 암바토비, ATPS, 알마나커, BNPP시운전, 매그나하트, 남아공지사, UAE지사, 인도지사

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		387,716	350,399	406,454	440,888	465,362
		비유동		303,032	322,033	349,760	400,214	460,182
		자산총계		690,748	672,432	756,214	841,102	925,544
	부 채	유 동		137,156	151,015	173,630	184,504	182,620
		비유동		122,517	27,264	51,044	34,533	44,903
		부채총계		259,673	178,279	224,674	219,037	227,523
	자 본	자본금		9,000	9,000	9,000	9,000	9,000
		이외 계정과목		422,075	485,153	522,540	613,065	689,021
		자본총계		431,075	494,153	531,540	622,065	698,021
손익현황	매출			838,557	925,497	1,006,609	1,125,802	1,085,531
	영업이익			74,244	116,608	142,223	183,978	215,806
	당기순이익			64,140	104,664	117,888	152,039	168,296
	(총포괄손익)			(40,536)	(112,578)	(110,287)	(155,324)	(144,356)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	923	1,419	1,171	1,234
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	16	31	14	13
			간접지원	사업수입	925,497	1,006,609	1,125,802	1,085,531
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		926,436	1,008,059	1,126,987	1,086,778
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			17,112	15,219	17,667	13,458
		수입합계			943,548	1,023,278	1,144,654	1,100,236
	지출	인건비			322,508	330,313	344,808	348,426
		경상운영비			30,820	35,289	33,777	38,127
		사업비			455,101	498,785	563,239	483,172
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			135,119	158,891	202,830	230,511
		지출합계			943,548	1,023,278	1,144,654	1,100,236

□ 신용등급

평가기관		2010	2011	2012	2013	2014	2015.현재
국내	한국신용평가	-	-	-	-	AA	AA
	나이스신용평가	AA	AA	AA	AA	AA	AA
	한국기업평가	AA	AA	AA	AA	AA	AA

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	229,120	221,096	247,588	243,033	259,622
	상임감사	166,480	163,422	180,350	178,829	188,820
	상임이사	178,607	183,257	193,127	195,395	187,561
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	65,951	73,677	75,383	76,790	76,711
	신입사원초임	24,130	26,030	30,519	32,345	33,022

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	-	-	-
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	매우우수 (1등급)

한전원자력연료(주) (KEPCO Nuclear Fuel Company)

1. 기관개요

주무부처	산업통상자원부			기관유형	기타공공기관
소재지	대전광역시 유성구 대덕대로 989번길 242(덕진동) (042-868-1000 / www.knfc.co.kr)			기관장 (임 기)	이재희 (2014.01.28~2017.01.27)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	931.5억원	-	▪100% - 한국전력공사 96.36%, 한국원자력연구원 3.64%		-
설립근거	▪상법			설립연도	1982.11월
설립목적	▪원자력연료의 설계ㆍ제조ㆍ가공, 비연료 노심구성품의 설계ㆍ제조, 원자력연료 자원개발, 방사성오염물질 제염ㆍ감용 처리 등과 관련된 기술개발 및 용역 사업을 경영함
주요 연혁	▪’82.11월 한국핵연료주식회사 설립 (’99.03월 한전원자력연료주식회사로 사명 변경) ▪’89.01월 경수로용 국산핵연료 상업생산 개시 ▪’06.04월 한국표준형 원전용 개량연료(PLUS7) 첫 상용 공급 ▪’09.01월 지르코늄합금 튜브 상업생산 개시 ▪’11.04월 제어봉집합체 상업생산 개시
주요기능 및 역할	▪원자력연료의 설계ㆍ제조ㆍ가공 ▪비연료 노심구성품의 설계ㆍ제조 ▪원자력연료 자원개발 ▪방사성 오염물질 제염ㆍ감용 등 처리 ▪증기발생기 전열관 설계ㆍ제조 ▪상기 각호에 관련된 기술개발 및 용역

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	4	4	4	4	4
	비상임	5	5	5	7	7
직원	정원(b)	779	849	926	994	1,066
	현원(c)	750	811	884	957	1,008
임직원 총정원(a+b)		783	853	930	998	1,070
임직원 총 계(a+c)		754	815	888	961	1,012
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	35	43	31	41	25
	단시간	0	0	0	0	1
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		119	117	121	125	154
여성현원		47	51	52	63	72.5

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		113	76	82	89	66
시간선택제 인원수		0	0	0	2	2
사회 형평적 신규 채용	여성	8	4	5	8.5	10
	장애인	3	2	1	3	2
	이공계 전공자	86	65	67	62	41
	비수도권 지역인재	72	37	31	50	28
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	19	3	10	15	13

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		3본부 17처
지 사	국 내	-
	해 외	1지사(아부다비)

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		185,105	156,138	220,042	230,167	265,633
		비유동		212,252	242,275	280,702	278,890	302,737
		자산총계		397,357	398,413	500,744	509,057	568,370
	부 채	유 동		86,839	65,097	115,625	120,663	133,639
		비유동		54,884	68,593	105,571	100,360	124,260
		부채총계		141,723	133,690	221,196	221,023	257,899
	자 본	자본금		93,151	93,151	93,151	93,151	93,151
		이외 계정과목		162,483	171,572	186,397	194,883	217,320
		자본총계		255,634	264,723	279,548	288,034	310,471
손익현황	매출			183,312	232,869	238,626	233,638	241,310
	영업이익			38,948	23,199	38,305	45,462	39,901
	당기순이익			42,042	23,561	30,844	15,401	32,588
	(총포괄손익)			(39,446)	(22,180)	(31,317)	(25,451)	(28,596)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	235,750	241,797	234,883	243,391
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	1,540	1,374	1,080	652
			소 계		237,290	243,171	235,963	244,043
		기타사업수입			1,319	509	638	918
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			6,842	241	43,233	16,600
		기타			23,602	8,176	24,463	4,917
		수입합계			269,053	252,097	304,297	266,478
	지출	인건비			51,725	56,328	62,741	63,306
		경상운영비			4,778	5,427	4,877	5,614
		사업비			105,191	96,598	121,187	107,600
		차입상환금			193	6,657	0	22,445
		기타			107,166	87,087	115,492	67,513
		지출합계			269,053	252,097	304,297	266,478

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기관장	189,562	237,241	210,236	256,050	239,560
	상임감사	160,302	173,051	157,794	186,570	177,774
	상임이사	163,238	184,114	178,944	197,114	179,379
직원 평균보수	1인당 평균 보수	64,483	65,587	63,323	66,280	63,434
	신입사원초임	23,835	27,169	28,531	29,339	30,944

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	-	-	-
종합청렴도 측정결과	우수 (2등급)	우수 (2등급)	-	우수 (2등급)	우수 (2등급)

보건복지부

12

국민연금공단 (National Pension Service)

1. 기관개요

주무부처	보건복지부			기관유형 (평가유형)	기금관리형 준정부기관 (기금관리형)
소재지	전북 전주시 덕진구 기지로 180(만성동) (063-713-6900 / www.nps.or.kr)			기관장 (임 기)	최 광 (2013.05.24~2016.05.23)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪국민연금법 제24조			설립연도	1987.09월
설립목적	▪국민의 노령, 장애 또는 사망에 대하여 연금급여를 실시함으로써 생활안정과 복지증진에 이바지함
주요 연혁	▪’88.01월 국민연금제도 실시(10인 이상 사업장) ▪’99.04월 도시지역 확대 적용(전국민 연금제도 시행) ▪’09.05월 노후설계서비스 제공 법제화 ▪’11.01월 사회보험 징수통합에 따른 징수업무 이관 ▪’14.07월 기초연금 지원업무 수행
주요기능 및 역할	▪(제도) 가입자 관리, 연금보험료 부과, 급여의 결정․지급, 노후설계서비스 제공 ▪(기금) 국민연금기금의 관리․운용 ▪(복지) 노후설계 등 복지증진사업 및 수탁사업(장애등급 심사 등)

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	5	5	5	5	5
	비상임	7	7	7	7	7
직원	정원(b)	4,925	4,514	4,599	4,781	5,144
	현원(c)	4,757	4,619.5	4,565	4,704.5	4,987.5
임직원 총정원(a+b)		4,930	4,519	4,604	4,786	5,149
임직원 총 계(a+c)		4,762	4,624.5	4,570	4,709.5	4,992.5
무기계약직	정원	0	0	4	5	8
	현원	0	0	0	2	7
비정규직	기간제	384	13	224	592	427
	단시간	33	0	1	13	27
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		583	586	601	655	673
여성현원		1,673	1,935	2,015.5	1,978	2,182

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		15	654	183	226	422
시간선택제 인원수		0	0	0	0	14
사회 형평적 신규 채용	여성	6	399	101	140	259.5
	장애인	0	59	0	4	2
	이공계 전공자	5	328	78	66	163
	비수도권 지역인재	3	341	62	96	243.5
	이전지역 지역인재	0	31	3	8	44.5
	고졸인력	0	20	38	53	18

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		12실 1센터, 정보화본부, 기금운용본부, 준법감시인, 연구원
지 사	국 내	106개 지사, 장애심사센터, 국제협력센터
	해 외	해외사무소(뉴욕, 런던)

◖조 직 도◗

3. 경영현황

※ 재무현황, 손익현황 및 수입․지출현황은 기관 고유계정과 「국가재정법」에 따라 설치된 기금과 관련된 기금계정(고유계정과 별도 결산)을 구분. 다만, 위탁관리하는 기금계정은 재무현황과 손익현황만 작성.

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		85,672	87,430	131,388	187,629	171,750
		비유동		504,016	524,999	555,581	674,159	745,486
		자산총계		589,688	612,429	686,969	861,788	917,236
	부 채	유 동		79,582	56,828	104,061	124,340	80,131
		비유동		629,368	652,644	698,474	840,971	933,445
		부채총계		708,950	709,472	802,535	965,311	1,013,576
	자 본	자본금		0	0	0	0	0
		이외 계정과목		-119,262	-97,043	-115,566	-103,523	-96,340
		자본총계		-119,262	-97,043	-115,566	-103,523	-96,340
손익현황	매출			9,106,919	10,281,338	12,049,434	13,637,200	14,333,688
	영업이익			412	33,396	22,931	27,778	26,152
	당기순이익			-11,814	22,713	8,092	10,754	4,641
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(2,757)	(12,079)	(7,534)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	21,512	29,554	42,378	56,117
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	10,270,329	12,057,582	13,444,668	14,362,495
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		10,291,841	12,087,136	13,487,046	14,418,612
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			0	0	0	0
		수입합계			10,291,841	12,087,136	13,487,046	14,418,612
	지출	인건비			264,913	279,872	316,991	335,260
		경상운영비			175,978	199,334	183,655	187,475
		사업비			9,819,296	11,550,755	12,824,351	13,779,943
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			31,654	57,175	162,049	115,934
		지출합계			10,291,841	12,087,136	13,487,046	14,418,612

□ 기금계정

① 국민연금기금 (위탁관리)

(단위 : 백만원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
재무현황 (국가회계기준 적용 재정상태표)	자 산	325,665,013	350,458,141	392,924,343	427,670,377	470,626,056
	부 채	1,674,263	1,590,449	956,675	715,854	803,157
	순자산	323,990,750	348,867,692	391,967,668	426,954,523	469,822,899
손익현황 (국가회계기준 적용 재정운영표)	프로그램순원가	325,876	353,232	420,329	403,503	399,768
	관리운영비	111,635	71,996	59,880	60,170	73,911
	비배분 비용	3,643,875	3,170,045	1,816,848	2,784,753	3,767,882
	비배분 수익	17,654,274	16,619,864	16,953,674	15,852,362	16,373,718
	재정운영순원가	-13,572,888	-13,024,591	-14,656,617	-12,603,936	-12,132,157
	비교환수익 등	10,179	10,722	10,439	10,149	10,116
	재정운영결과	-13,583,067	-13,035,313	-14,667,056	-12,614,085	-12,142,273

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	146,457	139,123	158,161	163,017	147,207
	상임감사	106,682	112,091	93,895	96,612	134,290
	상임이사	191,724	174,414	197,123	207,959	197,561
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	52,012	53,138	55,120	56,589	57,355
	신입사원초임	23,883	25,712	26,347	27,276	28,440

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	보통(C)	양호(B)	양호(B)	양호(B)	보통(C)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	보통(C)	양호(B)	양호(B)	-	보통
고객만족도 조사결과	보통 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	보통 (3등급)	미흡 (4등급)	미흡 (4등급)	미흡 (4등급)	보통 (3등급)

건강보험심사평가원 (Health Insurance Review & Assessment Service)

1. 기관개요

주무부처	보건복지부			기관유형 (평가유형)	위탁집행형 준정부기관 (위탁집행형)
소재지	서울특별시 서초구 효령로267 (1644-2000 / www.hira.or.kr) * 지방이전지역 : 강원 원주 (‘15.12월 예정)			기관장 (임 기)	손명세 (2014.02.05~2017.02.04)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪국민건강보험법 제62조			설립연도	2000.07월
설립목적	▪요양급여비용을 심사하고 요양급여의 적정성을 평가하여 국민보건의 향상과 사회보장 증진에 기여
주요 연혁	▪’77.11월 전국의료보험협의회 설립 ▪’79.07월 의료보험 진료비심사 시작 ▪’88.01월 의료보험연합회로 개편, 진료비심사기구 일원화 ▪’00.07월 건강보험심사평가원 출범 ▪’13.07월 자동차보험 진료비심사 수탁
주요기능 및 역할	▪요양급여비용의 심사 및 요양급여의 적정성에 대한 평가 ▪심사 및 평가 기준의 개발 ▪환자분류체계의 개발․관리 ▪다른 법률에 의해 위탁받은 진료비의 심사․평가 ▪요양급여 대상여부의 확인업무 ▪심사․평가 업무와 관련된 조사연구 및 국제협력, 교육․홍보 등

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	5	5	5	5	5
	비상임	11	11	11	11	11
직원	정원(b)	1,561	1,594	1,712	1,912	2,110
	현원(c)	1,693	1,738	1,771.5	1,916.5	2,116
임직원 총정원(a+b)		1,566	1,599	1,717	1,917	2,115
임직원 총 계(a+c)		1,698	1,743	1,776.5	1,921.5	2,121
무기계약직	정원	0	0	0	0	2
	현원	0	0	0	0	2
비정규직	기간제	61	88	110	131	96
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		116	124	122	134	136
여성현원		1,232	1,271	1,301.75	1,435.75	1620.25

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		33	112	126.5	219	294
시간선택제 인원수		0	0	6	0	16
사회 형평적 신규 채용	여성	26	93	103.75	193	254
	장애인	3	8	6.5	5	2
	이공계 전공자	2	11	13	18	20
	비수도권 지역인재	12	49	68	102	156
	이전지역 지역인재	1	6	9	11	19.5
	고졸인력	1	0	4.5	10	13

□ 조직현황 및 조직도 (’15.7월 현재)

본 사		1연구소 26실
지 사	국 내	7지원(서울, 부산, 대구, 광주, 대전, 수원, 창원)
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		107,359	108,432	107,248	125,947	146,881
		비유동		122,588	126,177	139,797	161,464	197,274
		자산총계		229,947	234,609	247,045	287,411	344,155
	부 채	유 동		18,356	14,512	25,798	32,561	40,298
		비유동		62,633	56,674	66,031	66,462	71,867
		부채총계		80,989	71,186	91,829	99,023	112,165
	자 본	자본금		0	0	0	0	24,181
		이외 계정과목		148,958	163,423	155,216	188,388	207,808
		자본총계		148,958	163,423	155,216	188,388	231,989
손익현황	매출			223,543	190,107	201,950	247,182	285,498
	영업이익			49,834	14,792	7,921	30,435	43,200
	당기순이익			51,014	14,464	12,686	35,018	47,736
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(5,279)	(33,172)	(43,601)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	905	895	667	634
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	179,063	190,267	228,888	262,815
				위탁수입	10,139	10,789	17,627	21,832
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		190,107	201,951	247,182	285,281
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			5,486	5,354	5,167	4,932
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			34,119	44,070	46,368	35,021
		수입합계			229,712	251,375	298,717	325,234
	지출	인건비			111,546	120,209	129,657	140,221
		경상운영비			23,643	25,042	28,114	43,103
		사업비			48,030	55,301	61,001	51,784
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			46,493	50,823	79,945	90,126
		지출합계			229,712	251,375	298,717	325,234

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	146,257	139,123	144,564	148,934	149,749
	상임감사	106,682	100,975	115,652	119,147	116,901
	상임이사	131,633	136,827	130,109	134,041	119,799
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	51,928	54,896	56,538	56,837	56,857
	신입사원초임	24,323	27,442	27,889	28,758	29,096

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	양호(B)	보통(C)	보통(C)	보통(C)	양호(B)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	보통(C)	보통(C)	보통(C)	-	-
고객만족도 조사결과	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	미흡 (4등급)	매우미흡 (5등급)	매우미흡 (5등급)	미흡 (4등급)	미흡 (4등급)

국민건강보험공단 (National Health Insurance Service)

1. 기관개요

주무부처	보건복지부			기관유형 (평가유형)	위탁집행형 준정부기관 (위탁집행형)
소재지	서울시 마포구 독막로 311 (02-1577-1000 / www.nhis.or.kr) * 지방이전지역 : 강원 원주 (’15.12월 예정)			기관장 (임 기)	성상철 (2014.12.01~2017.11.30)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪국민건강보험법 제13조, 노인장기요양보험법 제7조			설립연도	2000.07월
설립목적	▪국민의 질병․부상에 대한 예방․진단․치료․재활과 출산․사망 및 건강증진에 대하여 보험급여를 실시함으로써 국민보건을 향상시키고 사회보장을 증진 ▪일상생활을 혼자서 수행하기 어려운 노인에게 신체활동 또는 가사활동 지원 등의 요양급여를 실시함으로써 노후의 건강증진과 생활안정을 도모
주요 연혁	▪’77.07월 최초 의료보험 실시(종업원 500인이상 사업장) ▪’89.07월 전국민 의료보험 실시 ▪’00.07월 국민건강보험공단 출범(국민의료보험관리공단과 139개 직장조합 통합) ▪’08.07월 노인장기요양보험 실시 ▪’11.01월 사회보험 징수통합(건강보험, 국민연금, 고용보험, 산재보험)
주요기능 및 역할	▪가입자 및 피부양자의 자격관리, 보험료 등의 부과․징수 ▪보험급여의 관리 및 급여비용의 지급, 건강검진 및 건강증진 ▪사회보험료 통합 고지․징수 ▪체납 사회보험료 징수 및 보험료 수납․정산 및 기금별 이체 ▪장기요양인정 신청조사 및 등급판정위원회 운영 자격관리 ▪재가 및 시설급여비용의 심사 및 지급, 장기요양 급여관리 및 기관 평가

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	7	7	7	7	7
	비상임	9	9	9	9	9
직원	정원(b)	11,363	12,262	12,328	12,430	12,670
	현원(c)	11,398	12,397	12,317	12,403	12,630.5
임직원 총정원(a+b)		11,370	12,269	12,335	12,437	12,677
임직원 총 계(a+c)		11,405	12,404	12,324	12,410	12,637.5
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	14	2	3	3	2
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		1,542	1,672	1,732	1,745	1,846
여성현원		4,038	4,370	4,554	4,536	4,838

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		307	246	338	349	534.5
시간선택제 인원수		0	0	0	0	23
사회 형평적 신규 채용	여성	207	148	243	242	369.5
	장애인	0	0	3	0	2
	이공계 전공자	79	39	83	93	76.5
	비수도권 지역인재	100	104	170	166	246.5
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	34
	고졸인력	0	0	78	45	50

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		19실 2원 (부설기관 : 일산병원, 서울요양원)
지 사	국 내	6지역본부 178지사
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		7,008,456	8,917,100	13,355,615	19,553,855	25,545,231
		비유동		658,747	711,086	748,854	797,519	930,360
		자산총계		7,667,203	9,628,186	14,104,469	20,351,374	26,475,591
	부 채	유 동		800,290	723,751	6,579,755	6,306,933	6,346,610
		비유동		240,746	300,137	494,403	541,267	649,511
		부채총계		1,041,036	1,023,888	7,074,158	6,848,200	6,996,121
	자 본	자본금		0	0	0	0	0
		이외 계정과목		6,626,167	8,604,298	7,030,311	13,503,174	19,479,470
		자본총계		6,626,167	8,604,298	7,030,311	13,503,174	19,479,470
손익현황	매출			36,300,965	41,422,213	51,123,348	55,120,898	58,537,358
	영업이익			-1,181,057	1,402,310	3,529,950	4,629,672	4,107,317
	당기순이익			-688,854	1,977,709	4,086,884	6,451,418	6,057,025
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(4,067,060)	(6,472,863)	(5,976,296)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	91,128	98,298	100,579	102,180
				보조금	4,467,733	4,758,684	5,455,752	6,057,089
				부담금	1,634,098	1,709,058	1,742,550	1,821,594
				이전수입	171,815	167,585	178,897	183,752
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	35,064,442	38,759,632	41,573,991	44,298,539
				위탁수입	8,480	9,375	33,238	58,858
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		41,437,696	45,502,632	49,085,007	52,522,012
		기타사업수입			873	1,426	177,001	181,459
		부대수입			676,349	627,483	1,907,598	1,658,871
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			1,218	3,240	6,033,113	6,427,942
		수입합계			42,116,136	46,134,781	57,202,719	60,790,284
	지출	인건비			745,506	766,332	850,151	904,399
		경상운영비			182,685	189,065	242,979	232,516
		사업비			38,911,356	40,912,888	43,512,506	47,400,006
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			2,276,589	4,266,496	12,597,083	12,253,363
		지출합계			42,116,136	46,134,781	57,202,719	60,790,284

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	146,257	152,028	158,162	148,934	164,240
	상임감사	106,682	111,299	115,652	96,612	128,494
	상임이사	135,503	136,825	142,347	134,041	131,392
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	53,497	56,074	57,413	58,106	58,706
	신입사원초임	23,345	24,435	25,144	26,009	26,055

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	양호(B)	양호(B)	보통(C)	양호(B)	양호(B)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	양호(B)	-	보통(C)	-	-
고객만족도 조사결과	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	보통 (3등급)	매우미흡 (5등급)	매우미흡 (5등급)	미흡 (4등급)	우수 (2등급)

국민건강보험공단 일산병원 (National Health Insurance Service Ilsan Hospital)

1. 기관개요

주무부처	보건복지부			기관유형	위탁집행형 준정부기관 (국민건강보험공단 부설기관)
소재지	경기도 고양시 일산동구 일산로 100번지 (031-900-0114 / www.nhimc.or.kr)			부설기관장 (임 기)	강중구 (2015.03.19~2018.03.18)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪국민건강보험공단 정관 제62조			설립연도	2000.03월
설립목적	▪가입자 및 피부양자의 질병․부상에 대한 요양, 건강의 유지 및 증진을 도모하고 국민보건 향상과 건강보험제도의 발전에 기여하도록 하기 위함
주요 연혁	▪’92.08월 병원 건립 승인(보건복지부장관) ▪’00.03월 병원 개원 ▪’12.04월 새로운 경영이념 선포(미션, 비전, 핵심가치) ▪’13.07월 ‘포괄간호서비스(보호자 없는) 병원 시범사업’ 수행 ▪’15.03월 제6대 강중구 병원장 취임
주요기능 및 역할	▪진료사업 ▪의료복지 증진을 위한 사업 ▪건강보험제도 발전을 위한 연구 및 평가 ▪전공의 수련 및 임상의학 연구 ▪그밖에 국민보건 향상을 위하여 필요한 사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
부설기관장(상임, a) 국민건강보험공단 부설기관인 국민건강보험공단 일산병원의 기관장은 母기관 직제규정 및 부설기관 운영규정상 임원에 해당하지 아니함		1	1	1	1	1
직원	정원(b)	958	958	958	961	1,009
	현원(c)	864	850	869	884	918
임직원 총정원(a+b)		959	959	959	962	1,010
임직원 총 계(a+c)		865	851	870	885	919
무기계약직	정원	55	79	89	141	141
	현원	55	79	89	90	87
비정규직	기간제	148	161	146	135	130
	단시간	17	19	17	20	26
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		550	541	530	530	521
여성현원		620	599	599	610	618

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		99	91	116	57	123
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	83	71	86	46	89
	장애인	2	0	1	0	0
	이공계 전공자	0	0	5	0	4
	비수도권 지역인재	55	43	55	23	46
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		3실 1연구소 6부 (母기관 : 국민건강보험공단)
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

병 원 장

연 구 소

기획조정실

적정진료실

진료부원장

행정부원장

진료1부

교육수련부

진료2부

간호부

감염관리실

관리부

원무부

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		20,532	25,971	26,453	28,394	31,722
		비유동		162,062	162,401	157,391	152,109	150,048
		자산총계		182,594	188,372	183,844	180,503	181,770
	부 채	유 동		20,994	18,652	20,655	22,876	24,967
		비유동		23,786	27,215	26,769	25,297	27,607
		부채총계		44,780	45,867	47,424	48,173	52,574
	자 본	자본금		0	0	0	0	0
		이외 계정과목		137,814	142,505	136,420	132,330	129,196
		자본총계		137,814	142,505	136,420	132,330	129,196
손익현황	매출			143,134	149,333	154,311	167,990	169,804
	영업이익			-9,112	-11,680	-18,704	-18,590	-21,113
	당기순이익			10,044	423	-4,758	-1,924	104
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		0	0	0	0
		기타사업수입			158,297	164,856	179,126	181,735
		부대수입			2,610	2,494	2,628	2,565
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			1,329	1,621	3,473	7,472
		수입합계			162,236	168,971	185,227	191,772
	지출	인건비			71,142	74,011	78,706	80,266
		경상운영비			45,978	50,686	54,811	59,672
		사업비			44,097	48,600	53,372	51,257
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			1,019	-4,326	-1,662	577
		지출합계			162,236	168,971	185,227	191,772

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
부설기관장 母기관 직제규정 및 부설기관 운영규정상 임원에 해당하지 않는 부설기관장은 알리오 보수수준 공시대상이 아니기 때문에 국민건강보험공단 일산병원은 해당정보를 알리오에 공시하고 있지 아니함		-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	55,520	59,644	60,822	63,026	63,409
	신입사원초임	27,033	32,276	35,714	34,078	33,119

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	-	-	-
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

서울요양원 (National Health Insurance Service Seoul Geriatric Care Facility)

1. 기관개요

주무부처	보건복지부			기관유형	위탁집행형 준정부기관 (국민건강보험공단 부설기관)
소재지	서울시 강남구 헌릉로 590길 50 (02-2160-1000 / www.서울요양원.kr)			부설기관장 (임 기)	공 석
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪노인장기요양보험법 제48조 제2항 제13호 및 국민건강보험공단 정관 제3조			설립연도	2014.11월
설립목적	▪장기요양급여제공기준 개발과 급여비용의 적정성 검토를 통한 노인장기요양보험 서비스 수준 향상
주요 연혁	▪’11.05월 직영시설 건립 승인(보건복지부장관) ▪’14.07월 요양원 신축(신축 시작 : ’12.12월) ▪’14.10월 서울요양원 설치신고 및 장기요양기관 지정신청(강남구청) ▪’14.11월 요양원 개원 ▪’15.01월 주야간보호시설 개소
주요기능 및 역할	▪(요양시설) 시설에 입소한 장기요양수급자에게 생활지원, 신체․인지기능 유지․증진, 여가․정서지원서비스 및 기타 가족지원 등 서비스 제공 ▪(주야간보호센터) 장기요양수급자에게 의료재활, 여가․정서, 신체활동, 사회적응 프로그램, 가족지원서비스 및 5등급 인지활동형 프로그램 제공

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
부설기관장(상임, a) 국민건강보험공단 부설기관인 서울요양원의 기관장은 母기관 직제규정 및 부설기관 운영규정상 임원에 해당하지 아니함		-	-	-	-	1
직원	정원(b)	-	-	-	-	79
	현원(c)	-	-	-	-	106
임직원 총정원(a+b)		-	-	-	-	80
임직원 총 계(a+c)		-	-	-	-	107
무기계약직	정원	-	-	-	-	0
	현원	-	-	-	-	0
비정규직	기간제	-	-	-	-	0
	단시간	-	-	-	-	0
	기타	-	-	-	-	0
소속외인력		-	-	-	-	0
여성현원		-	-	-	-	89

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		-	-	-	-	115
시간선택제 인원수		-	-	-	-	0
사회 형평적 신규 채용	여성	-	-	-	-	96
	장애인	-	-	-	-	2
	이공계 전공자	-	-	-	-	0
	비수도권 지역인재	-	-	-	-	0
	이전지역 지역인재	-	-	-	-	0
	고졸인력	-	-	-	-	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		1원 1국 4팀 (母기관 : 국민건강보험공단)
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				-	-	-	-	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		-	-	-	-	469
		비유동		-	-	-	-	0
		자산총계		-	-	-	-	469
	부 채	유 동		-	-	-	-	456
		비유동		-	-	-	-	13
		부채총계		-	-	-	-	469
	자 본	자본금		-	-	-	-	0
		이외 계정과목		-	-	-	-	0
		자본총계		-	-	-	-	0
손익현황	매출			-	-	-	-	164
	영업이익			-	-	-	-	-211
	당기순이익			-	-	-	-	146
	(총포괄손익)			( - )	( - )	( - )	( - )	(146)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	-	-	-	0
				보조금	-	-	-	0
				부담금	-	-	-	0
				이전수입	-	-	-	0
				부대수입	-	-	-	0
			간접지원	사업수입	-	-	-	0
				위탁수입	-	-	-	0
				독점수입	-	-	-	0
				부대수입	-	-	-	0
			소 계		-	-	-	0
		기타사업수입			-	-	-	164
		부대수입			-	-	-	0
		출자금			-	-	-	0
		차입금			-	-	-	0
		기타			-	-	-	211
		수입합계			-	-	-	375
	지출	인건비			-	-	-	254
		경상운영비			-	-	-	68
		사업비			-	-	-	53
		차입상환금			-	-	-	0
		기타			-	-	-	0
		지출합계			-	-	-	375

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
부설기관장 母기관 직제규정 및 부설기관 직제규정상 임원에 해당하지 않는 부설기관장은 알리오 보수수준 공시대상이 아니기 때문에 국민건강보험공단 서울요양원은 해당정보를 알리오에 공시하고 있지 아니함		-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액 2014년 직원 1인당 평균 보수액은 2014년 11월 개원이후 받은 평균 보수액임	-	-	-	-	2,492
	신입사원초임	-	-	-	-	22,740

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	-	-	-
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

사회보장정보원 (Social Security Information Service]

1. 기관개요

주무부처	보건복지부			기관유형 (평가유형)	위탁집행형 준정부기관 (강소형)
소재지	서울특별시 중구 퇴계로 173(충무로3가) 남산스퀘어빌딩 (02-6360-6114 / www.ssis.or.kr)			기관장 (임 기)	원희목 (2013.12.26~2016.12.25)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪사회보장급여의 이용□제공 및 수급권자 발굴에 관한 법률 제29조			설립연도	2009.12월
설립목적	▪사회복지업무의 전자화를 위한 정보시스템 구축․운영, 사회복지서비스이용권 사업 및 보건 의료정보화를 촉진하기 위한 사업을 수행함으로써 보건보지업무의 원활한 추진 지원
주요 연혁	▪’09.12월 한국보건복지정보개발원 설립 ▪’10.04월 사회복지통합관리망(행복e음) 인수․운영 ▪’11.05월 한국사회서비스관리원과 기관 통합 ▪’13.04월 사회보장정보시스템(범정부) 인수․운영 ▪’15.07월 사회보장정보원 기관 명칭 변경
주요기능 및 역할	▪보건복지분야 정보시스템 통합 운영․관리 ▪사회․보육서비스사업의 통합 관리 ▪보건복지분야 정보화 지원 ▪보건복지 정책개발 지원 ▪고객지원 및 품질관리

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	2	3	3	3	3
	비상임	13	13	10	9	11
직원	정원(b)	198	287	287	297	342
	현원(c)	189	277	272	296	335.3
임직원 총정원(a+b)		200	290	290	300	345
임직원 총 계(a+c)		191	280	275	299	338.3
무기계약직	정원	0	20	40	75	152
	현원	0	20	40	75	119
비정규직	기간제	81	160	220	232	136
	단시간	0	2	3	0	2.9
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	0	0	0
여성현원		62	97	84	92	108

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		202	45	27	24	53.25
시간선택제 인원수		0	0	0	0	3
사회 형평적 신규 채용	여성	65	14	11	7	18.25
	장애인	4	0	0	0	1
	이공계 전공자	126	35	19	16	40
	비수도권 지역인재	77	16	7	3	20
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	9	2	0	1	6.25

□ 조직현황 및 조직도 (’15.7월 현재)

본 사		2이사 1연구소 8본부 35실□부□센터
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		1,460	6,743	2,503	3,244	2,469
		비유동		0	0	518	254	224
		자산총계		1,460	6,743	3,021	3,498	2,693
	부 채	유 동		762	4,977	2,830	3,364	2,928
		비유동		680	1,722	1,746	1,318	1,976
		부채총계		1,442	6,699	4,576	4,682	4,904
	자 본	자본금		1	1	1	1	1
		이외 계정과목		17	43	-1,556	-1,185	-2,212
		자본총계		18	44	-1,555	-1,184	-2,211
손익현황	매출			25,412	41,856	48,247	50,967	56,613
	영업이익			31	176	-360	-494	-108
	당기순이익			17	26	-320	-344	-199
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(-902)	(370)	(-1,026)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	41,258	51,139	54,068	59,203
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	1,048	942	657	563
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		42,306	52,081	54,725	59,766
		기타사업수입			121	252	2,724	974
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			1,146	1,234	575	4,713
		수입합계			43,573	53,567	58,024	65,453
	지출	인건비			11,584	15,874	16,728	19,922
		경상운영비			8,612	8,316	8,338	7,389
		사업비			20,684	25,499	27,444	30,048
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			2,693	3,878	5,514	8,094
		지출합계			43,573	53,567	58,024	65,453

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	107,542	159,983	144,564	148,934	120,765
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	94,760	129,522	130,108	129,815	96,612
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	42,208	44,863	50,223	51,475	50,975
	신입사원초임	25,888	27,530	28,055	28,055	28,275

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	-	보통(C)	보통(C)	미흡(D)	양호(B)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	-	보통(C)	미흡(D)	-	-
고객만족도 조사결과	-	미흡 (기획재정부 주관)	미흡 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	보통 (3등급)	우수 (2등급)	우수 (2등급)

한국노인인력개발원 (Korea Labor Force Development Institute for the aged)

1. 기관개요

주무부처	보건복지부			기관유형 (평가유형)	위탁집행형 준정부기관 (강소형)
소재지	서울시 서초구 서초대로67(방배동) 성령빌딩 3층 (02-6007-9100~9 / www.kordi.go.kr)			기관장 (임 기)	박용주 (2012.12.06~2015.12.05)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪노인복지법 제23조의2 및 동법 시행령 제17조의3			설립연도	2005.12월
설립목적	▪노인의 능력과 적성에 맞는 일자리의 개발․보급과 교육훈련 등 노인일자리전담기관으로서의 업무와 노인인력의 효율적 활용을 위한 제반업무를 수행함으로써 노인복지 증진에 기여
주요 연혁	▪’08.03월 지역본부 3개소 설립(부울경, 중부, 호남) ▪’09.01월 기타공공기관 지정 ▪’09.04월 지역본부 2개소 설립(경인강, 대경) ▪’10.01월 준정부기관 지정 ▪’12.04월 지역본부 1개소 설립(서울) ▪’14.02월 노인취업교육센터 사업 실시
주요기능 및 역할	▪노인일자리의 개발 및 보급 ▪노인일자리사업 종사자의 교육 ▪노인일자리에 관한 조사 및 연구 ▪노인일자리 종합정보시스템 및 노인인력 데이터베이스 구축 및 운영 ▪지역노인일자리전담기관에 대한 지원 및 평가 ▪은퇴전․후 준비 및 전문인력 양성 교육 ▪일자리와 연계된 노인 사회참여 활성화에 관한 사항 ▪기타 보건복지부장관이 위탁하는 사항

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	15	9	15	15	15
직원	정원(b)	80	83	89	92	99
	현원(c)	75	79	85.6	89.65	90.5
임직원 총정원(a+b)		81	84	90	93	100
임직원 총 계(a+c)		76	80	86.6	90.65	91.5
무기계약직	정원	0	0	0	0	3
	현원	0	0	0	1	2
비정규직	기간제	3	3	13	8	8
	단시간	0	0	2	1	3
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	0	0	0
여성현원		24	25	25.6	31	29.5

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		4	12	20	6	11.5
시간선택제 인원수		0	0	0	2	1
사회 형평적 신규 채용	여성	1	3	8	2	5.5
	장애인	0	1	1	0	1
	이공계 전공자	0	2	2	0	3
	비수도권 지역인재	2	4	11	3.5	4
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	3	1.5	1.5

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		3국 7팀(1TF)
지 사	국 내	6개 지역본부
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		1,252	543	1,902	2,067	2,719
		비유동		940	1,423	348	323	240
		자산총계		2,192	1,966	2,250	2,390	2,959
	부 채	유 동		298	96	816	590	926
		비유동		732	915	1,177	1,592	2,004
		부채총계		1,030	1,011	1,993	2,182	2,930
	자 본	자본금		820	500	500	500	500
		이외 계정과목		342	455	-243	-292	-471
		자본총계		1,162	955	257	208	29
손익현황	매출			6,361	15,892	19,366	26,609	29,494
	영업이익			87	102	-257	91	-171
	당기순이익			102	113	-238	49	-131
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(-379)	(-50)	(-178)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	15,026	19,162	26,469	27,876
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	3,400	3,400	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	43	0	11	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		18,469	22,562	26,480	27,876
		기타사업수입			1,250	1,114	1,337	2,084
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			1,797	3,936	4,327	4,354
		수입합계			21,516	27,612	32,144	34,314
	지출	인건비			4,083	5,162	5,206	5,488
		경상운영비			1,241	1,836	2,571	1,902
		사업비			14,129	17,582	20,246	22,593
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			2,063	3,032	4,121	4,331
		지출합계			21,516	27,612	32,144	34,314

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	106,813	108,468	119,785	141,012	148,528
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	39,958	41,869	43,191	45,439	48,557
	신입사원초임	24,493	25,766	28,297	28,673	28,696

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	보통(C)	양호(B)	양호(B)	양호(B)	양호(B)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	아주미흡(E)	-	-	-	우수
고객만족도 조사결과	미흡 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	미흡 (4등급)	보통 (3등급)	우수 (2등급)	미흡 (4등급)	미흡 (4등급)

한국보건복지인력개발원 (Korea Human Resource Development Institute for Health & Welfare)

1. 기관개요

주무부처	보건복지부			기관유형 (평가유형)	위탁집행형 준정부기관 (강소형)
소재지	충청북도 청주시 흥덕구 오송읍 오송생명2로 187 오송보건의료행정타운 (043-710-9000 / www.kohi.or.kr)			기관장 (임 기)	류호영 (2013.10.21~2016.10.20)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪한국보건복지인력개발원법			설립연도	2007.04월
설립목적	▪보건복지에 관한 교육․훈련 등의 업무를 수행함으로써 보건복지업무 관련 공무원과 종사자의 전문성을 높이고 보건복지 분야의 발전과 국민 삶의 질 향상에 기여
주요 연혁	▪’07.04월 한국보건복지인력개발원법 시행 및 개원 ▪’08.01월 사회복무요원 직무교육사업 시작 ▪’09.02월 글로벌헬스케어전문인력양성사업 시작 ▪’10.11월 기관이전 충북오송(보건의료행정타운) ▪’13.01월 준정부기관 지정
주요기능 및 역할	▪보건복지 관련 업무 종사자 및 공무원에 대한 교육훈련 ▪보건복지분야 훈련 프로그램 연구개발․보급 및 관리 ▪보건복지분야 전문가 및 교육훈련 강사의 양성 ▪보건복지분야 인력개발에 관한 연구 ▪국내외 보건복지 관련 정보․자료수집 및 간행물 발간 ▪보건복지분야 인력개발을 위한 국제협력사업 ▪위 사업과 관련한 위․수탁 및 부대사업 등

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	10	10	11	9	5
직원	정원(b)	48	52	56	57	58
	현원(c)	46	51	53	54.5	50.5
임직원 총정원(a+b)		49	53	57	58	59
임직원 총 계(a+c)		47	52	54	55.5	51.5
무기계약직	정원	32	35	39	45	53
	현원	32	35	39	45	48
비정규직	기간제	41	43	50	55	53
	단시간	0	0	0	1	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	13	13	13	29
여성현원		25	25	22	25.5	24

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		9	19	7	10	5.5
시간선택제 인원수		0	0	0	2	1
사회 형평적 신규 채용	여성	4	6	4	3.5	4
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	3	2	1	1.5	3
	비수도권 지역인재	4	9	1	3	1.5
	이전지역 지역인재	0	0	0	0.5	0
	고졸인력	0	0	0	0.5	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		4본부 1실 1원 26부(팀)
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		2,565	1,525	1,148	2,407	2,632
		비유동		241	154	161	184	169
		자산총계		2,806	1,679	1,309	2,591	2,801
	부 채	유 동		1,610	1,159	1,054	2,028	1,968
		비유동		0	0	0	0	90
		부채총계		1,610	1,159	1,054	2,028	2,058
	자 본	자본금		1	1	1	1	1
		이외 계정과목		1,195	519	254	563	742
		자본총계		1,196	520	255	564	743
손익현황	매출			17,194	17,464	18,223	21,880	26,155
	영업이익			937	-802	-289	213	259
	당기순이익			1,060	-676	-188	374	320
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(-315)	(308)	(179)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	6,414	6,414	7,013	8,248
				보조금	9,241	9,006	13,368	24,434
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	782	866	926	1,156
				위탁수입	2,198	2,871	4,197	4,691
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	121	151	217	106
			소 계		18,756	19,308	25,721	38,635
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			987	404	281	521
		수입합계			19,743	19,712	26,002	39,156
	지출	인건비			4,396	4,501	4,502	4,651
		경상운영비			3,275	2,945	2,787	7,045
		사업비			11,668	11,985	18,193	26,607
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			404	281	520	853
		지출합계			19,743	19,712	26,002	39,156

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	139,805	144,709	158,162	177,102	157,689
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	43,815	47,091	47,536	53,082	52,784
	신입사원초임	23,353	24,158	25,300	30,237	28,881

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	-	-	-	양호(B)	보통(C)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	-	-	-	-	-
고객만족도 조사결과	보통 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	우수 (2등급)	보통 (3등급)

한국보건산업진흥원 (Korea Health Industry Development Institute)

1. 기관개요

주무부처	보건복지부			기관유형 (평가유형)	위탁집행형 준정부기관 (강소형)
소재지	충청북도 청주시 흥덕구 오송읍 오송생명2로 187 오송보건의료행정타운 (043-713-8000~5 / www.khidi.or.kr)			기관장 (임 기)	공 석
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪한국보건산업진흥원법			설립연도	1999.02월
설립목적	▪국내․외 환경변화에 대응할 수 있는 보건산업의 육성 발전과 보건서비스의 향상을 위한 지원사업을 전문적․체계적으로 수행함으로써 보건산업의 국제 경쟁력을 높이고 국민보건 향상에 이바지함.
주요 연혁	▪’99.02월 한국보건산업진흥원 설립 ▪’00.01월 보건의료기술연구개발사업 관리기관 지정 (보건복지부) ▪’01.02월 보건산업 기술거래 및 평가 전문기관 지정 (보건복지부) ▪’08.05월 국가통계 작성 지정기관 지정 (통계청) ▪’10.10월 오송보건의료행정타운 이전
주요기능 및 역할	▪보건산업 기술의 개발과 그 기술의 제품화를 위한 기술개발 지원사업 ▪보건산업 정보의 개발․관리 및 활용에 관한 사업 ▪보건산업의 경영 효율화 등을 위한 기술 지원사업 및 벤처기업의 창업․육성 지원사업 ▪식품․식품첨가물․의약품 및 의료기기 등의 시험․검사와 생산․유통에 관한 기술 지원사업 ▪보건산업의 발전을 위한 관련 제도의 개발과 교육․홍보 및 국제 협력사업 ▪보건제품 품질인증, 신기술인증사업 ▪정부로부터 위탁받은 사업 등

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	2	2	2	2	2
	비상임	10	10	10	10	10
직원	정원(b)	133	133	143	153	155
	현원(c)	126	122	116	135	142
임직원 총정원(a+b)		135	135	145	155	157
임직원 총 계(a+c)		128	124	118	137	144
무기계약직	정원	0	0	0	167	173
	현원	0	0	0	159	110
비정규직	기간제	160	230	257	101	114
	단시간	0	1	0	0	0
	기타	2	0	0	5	0
소속외인력		20	16	15	22	23
여성현원		39	39	33	44	48

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		7	5	4	26	24
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	2	3	1	15	9
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	1	0	2	7	7
	비수도권 지역인재	3	2	1	8	9
	이전지역 지역인재	1	0	0	1	1
	고졸인력	0	0	0	0	1

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		5본부 13실 4단 3센터
지 사	국 내	-
	해 외	6개소

◖조 직 도◗

																						원 장
																																					감사팀
														기획이사
보건산업정책본부											R&D진흥본부																			보건산업지원본부																				국제의료본부							경영관리본부
국민건강경제정책실		융합산업전략실			고령친화산업정책실						H T 사 업 전 략 기 획 실		중개연구단			신기술개발단			건강기반구축단				성과관리혁신단		R & D 지 원 실					제약산업지원실						의료기기산업지원실						컨설팅사업실								의료수출지원실		해외환자유치지원실					전략조정실		운영지원실		대외협력실
								보건산업정보통계센터
																																															기술사업화지원센터							중동센터

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		11,866	13,706	13,527	17,291	14,862
		비유동		1,845	1,776	2,513	2,989	2,474
		자산총계		13,711	15,482	16,040	20,280	17,336
	부 채	유 동		6,025	6,567	7,564	12,347	8,739
		비유동		0	416	244	95	141
		부채총계		6,025	6,983	7,808	12,442	8,880
	자 본	자본금		1	1	1	1,	1
		이외 계정과목		7,685	8,498	8,231	7,837	8,455
		자본총계		7,686	8,499	8,232	7,838	8,456
손익현황	매출			31,115	29,859	328,214	356,497	369,034
	영업이익			2,580	1,536	451	115	731
	당기순이익			-32	813	-266	-307	1,066
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(-978)	(-394)	(618)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	12,789	14,615	19,502	20,468
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	3	41	46	10
			간접지원	사업수입	17,142	21,696	19,161	16,813
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		29,934	36,352	38,709	37,291
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			145	195	75	41
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			0	0	0	0
		수입합계			30,079	36,547	38,784	37,332
	지출	인건비			6,388	7,323	8,319	9,135
		경상운영비			1,915	2,020	2,147	2,489
		사업비			18,837	25,550	26,958	23,782
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			2,939	1,654	1,360	1,926
		지출합계			30,079	36,547	38,784	37,332

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	114,281	131,977	139,123	148,934	120,765
	상임감사	-	-	-	-
	상임이사	111,150	135,372	128,726	128,435	96,612
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	51,548	55,786	58,576	59,225	58,053
	신입사원초임	22,869	26,201	27,078	30,682	43,080

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	양호(B)	보통(C)	보통(C)	미흡(D)	양호(B)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	보통(C)	보통(C)	미흡(D)	-	-
고객만족도 조사결과	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	미흡 (4등급)	보통 (3등급)	매우미흡 (5등급)	보통 (3등급)	미흡 (4등급)

국립암센터 (National Cancer Center)

1. 기관개요

주무부처	보건복지부			기관유형	기타공공기관
소재지	경기도 고양시 일산동구 일산로 323 (1588-8110 / www.ncc.re.kr)			기관장 (임 기)	이강현 (2014.07.18~2017.07.17)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪암관리법 제27조			설립연도	2000.03월
설립목적	▪암관리법에 따라 암에 관한 전문적인 연구와 암환자의 진료 등을 수행함으로써 국민보건의 향상에 이바지
주요 연혁	▪’00.03월 국립암센터 법인설립 ▪’01.06월 국립암센터 개원식 거행 ▪’05.06월 연구동 개관 및 국가암검진지원센터 기공 ▪’07.06월 국가암검진지원센터 및 양성자치료시설 개관 ▪’14.03월 국제암대학원대학교 개교
주요기능 및 역할	▪암의 발생․예방․진단․치료 및 관리 등에 관한 연구 ▪암 환자의 진료 ▪재가암환자 관리사업에 관련된 교육훈련 및 지원업무 ▪국제암대학원대학교의 암전문인력 양성을 위한 교육 ▪암의 예방 및 암의 관리에 관한 홍보 ▪암과 관련된 정보․통계의 수집․분석 및 제공 ▪암과 관련된 국내․외 협력 등

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	9	9	9	9	8
직원	정원(b)	1,133	1,155	1,199	1,196	1,202
	현원(c)	1,001	1,052	1,039	1,066	1,086
임직원 총정원(a+b)		1,134	1,156	1,200	1,197	1,203
임직원 총 계(a+c)		1,002	1,053	1,040	1,067	1,087
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	3	5	7	9
비정규직	기간제	76	77	99	103	129
	단시간	6	4	3	6	12
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		464	468	483	499	494
여성현원		675	722	714	733	750

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		113	130	111	104	129
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	104	104	102	84	107
	장애인	3	3	0	0	0
	이공계 전공자	2	10	6	9	9
	비수도권 지역인재	65	83	85	71	81
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (‘15.6월 현재)

본 사		1연구소 1병원 1본부 1대학 2실 1국 1부
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

													원 장
																				기획조정실
																				4팀
			대외협력실
			2팀 1센터
																				사무국
			교육훈련부 1팀																	7팀
연구소					부속병원													국가암관리사업본부						대학원대학
5부 22과 1사업단 3실 1종양은행 1센터 1팀					15진료센터 23진료과 2부 17실(과) 2팀													3부 8과 1팀						2학과 1처 1팀

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		111,661	109,354	126,882	132,185	142,955
		비유동		97,328	99,264	98,736	101,946	101,347
		자산총계		208,989	208,618	225,618	234,131	244,302
	부 채	유 동		29,780	31,918	41,039	41,100	40,796
		비유동		13,462	16,303	18,100	23,534	28,096
		부채총계		43,242	48,221	59,139	64,634	68,892
	자 본	자본금		145,893	146,028	149,906	154,551	157,100
		이외 계정과목		19,854	14,369	16,573	14,946	18,310
		자본총계		165,747	160,397	166,479	169,497	175,410
손익현황	매출			238,129	247,101	261,225	261,103	277,328
	영업이익			-7,660	-20,496	-24,722	-29,112	-26,076
	당기순이익			15,326	5,620	3,864	720	3,364
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	48,063	52,857	56,195	53,250
				보조금	4,218	4,378	4,439	4,868
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	214,010	224,901	228,149	241,636
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	2,069	1,489	2,112	2,160
			소 계		268,360	283,625	290,895	301,914
		기타사업수입			12,991	20,528	32,664	41,956
		부대수입			1,211	1,987	2,425	3,115
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			0	0	3,781	1,056
		수입합계			282,562	306,140	329,765	348,041
	지출	인건비			80,857	84,802	87,471	89,353
		경상운영비			44,266	50,877	55,200	52,691
		사업비			145,311	156,738	156,432	155,895
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			12,128	13,723	30,662	50,102
		지출합계			282,562	306,140	329,765	348,041

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	199,359	308,004	325,340	319,276	294,936
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	56,255	62,913	65,399	66,970	67,094
	신입사원초임	30,495	31,352	31,625	32,459	32,475

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	보통 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	미흡 (4등급)	보통 (3등급)	-	미흡 (4등급)	- 2014년도 공공의료기관 청렴도 측정결과 발표 시, 국민권익위원회가 유형 내 기관수가 적은 기타병원 유형(국립암센터, 한국원자력의학원 산하 원자력병원, 한국보훈복지의료공단 산하 보훈병원)의 청렴도 측정결과를 별도 발표하지 아니한 바(국민권익위원회, □2014년도 공공의료기관 청렴도 측정결과(2015.1.14.일자)□ 보도자료), 국립암센터의 2014년도 종합청렴도 측정결과를 동 편람에서 기재하지 않음.

국립중앙의료원 (National Medical Center)

1. 기관개요

주무부처	보건복지부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울시 중구 을지로 245 (02-2260-7114 / www.nmc.or.kr)			기관장 (임 기)	안명옥 (2014.12.22~2017.12.21)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪국립중앙의료원의 설립 및 운영에 관한 법률			설립연도	2010.04월
설립목적	▪공공의료의 효율성과 만족도를 높이고 수준 높은 공공보건의료기관으로 육성하여 공공의료를 선도하게 함으로써 국민건강 증진과 국가보건의료의 발전에 이바지함을 목적으로 한다.
주요 연혁	▪’58.11월 스칸디나비아 3국 지원으로 개원 ▪’68.10월 정부에서 운영권 인수, 국립의료원특별회계 설치 ▪’00.01월 책임운영기관 지정 ▪’09.04월 국립중앙의료원의 설립 및 운영에 관한 법률 공포 ▪’10.04월 국립중앙의료원 출범
주요기능 및 역할	▪의학․한의학 진료 및 연구 ▪뇌․심혈관질환, 감염질환 등 공공의학 연구 ▪전공의 수련 및 의료인력 훈련 ▪전염병 및 만성질환의 예방 및 관리 ▪국가보건의료 정책사업 수행 ▪국가 주요행사, 대형 재난 등 의료지원

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	9	9	9	9	7
직원	정원(b)	898	897	937	927	937
	현원(c)	738	818	866	873	852
임직원 총정원(a+b)		899	898	938	928	938
임직원 총 계(a+c)		739	819	867	874	853
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	5	5	4	4	12
비정규직	기간제	50	45	83	84	100
	단시간	0	31	34	31	32
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		225	278	277	278	252
여성현원		507	561	585	590	581

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		434	213	206	129	125
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	290	143	142	85	92
	장애인	1	1	0	0	12
	이공계 전공자	11	2	2	6	3
	비수도권 지역인재	278	102	194	91	68
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	44	0	0	0	1

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		(원장직속부서) 1센터, 1부, 3실, 1사업단, 6팀 (공공의학연구소) 5센터, 1팀, 1은행 (국립중앙병원) 3부, 16센터, 31과, 1사업단, 3실, 8팀 (행정처) 5팀 (공공보건의료본부) 2센터, 8팀, 1관리단, 1상황실, 16지역응급의료정보센터
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		22,593	22,417	20,681	19,965	16,836
		비유동		16,724	27,210	29,113	30,086	30,721
		자산총계		39,317	49,627	49,794	50,051	47,557
	부 채	유 동		969	1,224	4,079	8,854	9,451
		비유동		376	844	1,156	2,088	9,214
		부채총계		1,345	2,068	5,235	10,942	18,665
	자 본	자본금		31,756	43,737	50,072	52,980	55,291
		이외 계정과목		6,216	3,822	-5,513	-13,871	-26,399
		자본총계		37,972	47,559	44,559	39,109	28,892
손익현황	매출			42,765	63,454	71,331	75,778	74,180
	영업이익			-15,520	-34,918	-35,643	-35,026	-35,359
	당기순이익			6,216	-2,394	-8,415	-8,358	-12,528
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	40,000	30,000	25,000	20,000
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		40,000	30,000	25,000	20,000
		기타사업수입			60,998	67,785	73,806	76,861
		부대수입			6,109	5,615	6,402	5,592
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			9,523	9,457	2,317	-4,314
		수입합계			116,630	112,857	107,525	98,139
	지출	인건비			44,495	49,781	50,409	50,408
		경상운영비			10,462	11,641	11,260	10,663
		사업비			52,216	49,118	50,170	43,803
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			9,457	2,317	-4,314	-6,735
		지출합계			116,630	112,857	107,525	98,139

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	207,400	207,400	213,190	217,083	220,528
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	47,743	51,852	54,587	55,475	55,483
	신입사원초임	23,078	25,303	25,353	25,919	26,531

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	미흡 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	미흡 (4등급)	보통 (3등급)

대구경북첨단의료산업진흥재단 (Daegu-Gyeongbuk Medical Innovation Foundation)

1. 기관개요

주무부처	보건복지부			기관유형	기타공공기관
소재지	대구광역시 동구 동내로 88 커뮤니케이션센터 (053-790-5114 / www.medivalley.re.kr)			기관장 (임 기)	이재태 (2015.01.19~2018.01.18)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪첨단의료복합단지 지정 및 지원에 관한 특별법 제11조			설립연도	2010.12월
설립목적	▪기업, 대학, 연구기관, 의료기관 등의 상호협력에 의한 의료연구개발의 활성화 및 연구성과의 상품화를 촉진함으로써, 첨단의료복합단지를 세계적인 의료연구개발의 중심지로 육성하고 국내 의료산업의 발전에 이바지함
주요 연혁	▪’09.08월 첨단의료복합단지 선정(대구 : 합성신약, IT기반) ▪’10.01월 첨단의료복합단지 조성 기본계획 확정 ▪’10.12월 첨단의료복합단지 운영법인 설립 ▪’11.03월 첨단의료복합단지 종합계획 확정(총사업비/대구 : 4.6조원) ▪’13.11월 정부 핵심연구시설 4개 센터 준공
주요기능 및 역할	▪첨단의료제품 개발 인프라 구축으로 국가 의료산업 경쟁력 확보 ▪의료산업 연구성과 제고 및 성과확산 지원 ▪산․학․연․관 네트워크 구축으로 의료산업 커뮤니티 주도 ▪지역 의료산업 활성화를 위한 연구소 및 기업 유치

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	15	17	17	17	17
직원	정원(b)	0	441	441	441	441
	현원(c)	0	9	44	73	127
임직원 총정원(a+b)		1	442	442	442	442
임직원 총 계(a+c)		1	10	45	74	128
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	0	0	11	19	28
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	1	3	39	36
여성현원		0	1	11	14	29

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		0	9	36	34	59
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	0	1	10	5	17
	장애인	0	0	1	0	0
	이공계 전공자	0	9	30	27	49
	비수도권 지역인재	0	5	25	24	37
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		4센터 1본부 19부 52팀
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		44,224	54,378	16,844	38,303	9,915
		비유동		0	43,429	94,213	591	3,133
		자산총계		44,224	97,807	111,057	38,894	13,048
	부 채	유 동		43,224	48,843	10,422	34,034	6,387
		비유동		950	4,870	4,698	2,627	996
		부채총계		44,174	53,713	15,120	36,661	7,383
	자 본	자본금		50	50	50	50	50
		이외 계정과목		0	44,044	95,886	2,183	5,615
		자본총계		50	44,094	95,936	2,233	5,665
손익현황	매출			0	1,701	5,711	10,976	25,325
	영업이익			0	-28	1,027	-49	2,597
	당기순이익			0	590	1,058	510	3,429
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	7,600	3,500	2,400	2,300
				보조금	90,660	73,696	130,114	47,473
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		98,260	77,196	132,514	49,773
		기타사업수입			0	725	5,734	10,174
		부대수입			958	1,434	1,035	320
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			0	1,027	1,466	3,459
		수입합계			99,218	80,382	140,749	63,726
	지출	인건비			791	2,633	4,479	6,207
		경상운영비			1,395	2,898	3,636	11,019
		사업비			42,013	50,189	99,102	36,258
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			55,019	24,662	33,532	10,242
		지출합계			99,218	80,382	140,749	63,726

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	-	160,000	165,910	170,424	172,295
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	-	89,045	64,825	57,450	52,009
	신입사원초임	-	26,214	23,784	31,177	32,244

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	-	-	-
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

대한적십자사 (Korean Red Cross)

1. 기관개요

주무부처	보건복지부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울시 중구 소파로 145 (02-3705-3705 / www.redcross.or.kr)			기관장 (임 기)	김성주 (2014.10.08~2017.10.07)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪대한적십자사 조직법			설립연도	1905.10월
설립목적	▪제네바협약의 정신과 국제적십자운동기본원칙에 입각한 적십자사업의 원활한 수행을 도모함으로써 적십자의 이상인 인도주의를 실현하고 세계평화와 인류의 복지에 공헌함
주요 연혁	▪1905.10월 대한적십자사 창립(고종황제 칙령 제47호) ▪1949.04월 대한적십자사 조직법 제정․공포(법률 제25호) ▪1949.10월 대한적십자사 재조직 ▪1958.02월 국립혈액원 인수 및 적십자사 혈액원 개원 ▪2005.11월 창립 100주년 기념 제15차 국제적십자사연맹총회 및 대표자회의 주최
주요기능 및 역할	▪제네바협약의 정신에 따른 전시포로 및 무력충돌자희생자 구호사업 ▪전시에 군 의료보조기관으로서의 전상자 치료 및 구호사업 ▪수재, 화재, 기근, 악성 감염병 등 중대한 재난을 당한 사람에 대한 구호사업 ▪의료사업(간호사업 및 혈액사업 포함), 응급구호사업, 자원봉사사업, 이산가족 재회사업, 청소년적십자사업, 관련 교육사업, 그 밖에 국민 보건 및 사회복지에 관한 사업 ▪적십자 이념 및 국제인도법의 보급사업 ▪적십자사의 사업 수행을 위한 국제협력사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	0	0	0	0	0
	비상임	3	4	4	4	4
직원	정원(b)	3,059	3,099	3,207	3,269	3,346
	현원(c)	2,995	3,032	3,133	3,261	3,293
임직원 총정원(a+b)		3,059	3,099	3,207	3,269	3,346
임직원 총 계(a+c)		2,995	3,032	3,133	3,261	3,293
무기계약직	정원	189	174	96	45	19
	현원	174	162	93	39	14
비정규직	기간제	315	227	197	157	97
	단시간	58	65	58	85	116
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		200	209	230	243	212
여성현원		1,865	1,829	1,855	1,810	1,988

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		212	277	158	248	262
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	144	210	109	182	197
	장애인	6	1	8	2	5
	이공계 전공자	13	21	13	26	13
	비수도권 지역인재	129	186	87	153	146
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	23
	고졸인력	7	4	5	22	19

□ 조직현황 및 조직도(’15. 6월 현재)

본 사		4실 4국 1사업장 1연구소
지 사	국 내	1교육원 14지사 6병원 21혈액사업기관
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		205,633	207,748	232,015	231,842	256,784
		비유동		290,823	298,394	316,496	347,379	356,318
		자산총계		496,456	506,142	548,511	579,221	613,102
	부 채	유 동		99,021	122,547	124,356	119,140	117,041
		비유동		260,260	237,083	253,511	282,799	291,526
		부채총계		359,281	359,630	377,867	401,939	408,567
	자 본	자본금		187,616	187,616	188,921	189,789	189,789
		이외 계정과목		-50,441	-41,104	-18,277	-12,507	14,745
		자본총계		137,175	146,512	170,644	177,282	204,534
손익현황	매출			486,452	564,750	535,490	563,234	611,872
	영업이익			-19,429	-15,541	-17,888	-19,972	-8,235
	당기순이익			13,354	12,466	27,209	7,470	29,730
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	29,314	26,966	30,439	23,475
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	320,083	340,382	415,922	387,487
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		349,397	367,348	446,361	410,962
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			257,031	227,147	158,636	252,656
		수입합계			606,428	594,495	604,997	663,618
	지출	인건비			144,985	152,020	160,284	171,908
		경상운영비			13,671	13,909	14,321	13,780
		사업비			447,772	428,566	430,392	477,930
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			0	0	0	0
		지출합계			606,428	594,495	604,997	663,618

□ 신용등급

평가기관		2010	2011	2012	2013	2014	2015.현재
국내	한국신용평가	-	-	A1	A1	-	-
	나이스신용평가	-	A1	A1	A1	-	-
	한국기업평가	-	A1	-	-	-	-

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장 대한적십자사의 기관장은 비상임 기관장으로, 알리오 공시기준에 의거하여 임원연봉에는 기관장에게 지급되는 수당을 기재	24,000	24,000	98,400	98,400	98,400
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	48,309	50,339	50,465	50,784	51,026
	신입사원초임	22,020	24,099	29,013	30,679	30,602

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	보통 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	보통 (3등급)	미흡 (4등급)	우수 (2등급)	보통 (3등급)	보통 (3등급)

오송첨단의료산업진흥재단 (OSONG Medical Innovation Foundation)

1. 기관개요

주무부처	보건복지부			기관유형	기타공공기관
소재지	충북 청주시 흥덕구 오송읍 오송생명1로 194-41 (043-200-9100 / www.kbio.kr)			기관장 (임 기)	선 경 (2014.12.30~2017.12.29)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪첨단의료복합단지 지정 및 지원에 관한 특별법 제11조			설립연도	2010.12월
설립목적	▪기업, 대학, 연구기관, 의료기관 등이 상호 협력하여 의료연구개발 및 연구 성과의 상품화를 촉진함으로써 첨단의료복합단지를 세계적인 의료연구개발 중심지로 육성하고 국내 의료산업 발전에 이바지함
주요 연혁	▪’10.12월 오송첨단의료산업진흥재단 설립 ▪’12.12월 첨단의료복합단지 행․재정지원체계 보건복지부로 일원화 ▪’13.11월 핵심연구지원시설 4개 센터 준공 ▪’14.12월 제2대 이사장 취임 ▪’15.01월 기타공공기관 지정
주요기능 및 역할	▪의료연구개발기관의 제품개발 및 상업화 지원 ▪의료연구개발기관의 인․허가 지원 ▪의료산업분야 과학기술의 저력 배양을 위한 연구기관, 학계, 산업계와의 협력 및 공동연구 수행 ▪의료산업분야의 전문 인력 양성 ▪정부, 지방자치단체 및 국내외 관련기관으로부터 연구개발 또는 기술용역 수탁 및 위탁 ▪연구개발 자금조성 및 의료연구개발기관 지원 ▪오송첨단의료복합단지 발전을 위한 국내외 투자 유치

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	0	1	1	1	1
	비상임	14	14	15	12	14
직원	정원(b)	410	410	410	410	410
	현원(c)	0	16	61	84	99
임직원 총정원(a+b)		410	411	411	411	411
임직원 총 계(a+c)		0	17	62	85	100
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	0	1	4	7	26
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	1	1	1	43
여성현원		0	2	18	22	21

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		-	17	46	25	41
시간선택제 인원수		-	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	-	2	16	4	5
	장애인	-	0	0	1	1
	이공계 전공자	-	10	40	22	36
	비수도권 지역인재	-	8	33	19	24
	이전지역 지역인재	-	0	0	0	0
	고졸인력	-	1	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		1본부 4센터 19부 50팀
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		40,466	56,250	25,569	5,755	8,793
		비유동		0	28,777	71,249	435	2,270
		자산총계		40,466	85,027	96,818	6,190	11,063
	부 채	유 동		0	29	112	124	210
		비유동		0	56	43	63	57
		부채총계		0	85	155	187	267
	자 본	자본금		50	250	500	650	650
		이외 계정과목		40,416	84,692	96,163	5,353	10,146
		자본총계		40,466	84,942	96,663	6,003	10,796
손익현황	매출			40,416	45,147	19,924	8,840	22,968
	영업이익			40,416	43,365	10,570	-792	4,517
	당기순이익			40,416	44,276	11,471	66	4,794
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	81,111	16,559	100,084	14,162
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		81,111	16,559	100,084	14,162
		기타사업수입			4,502	3,516	7,041	12,474
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			200	250	150	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			0	55,829	5,404	17,091
		수입합계			85,813	76,154	112,679	43,727
	지출	인건비			1,017	2,476	4,480	5,716
		경상운영비			956	1,237	1,177	7,490
		사업비			28,861	67,093	89,646	21,172
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			54,979	5,348	17,376	9,349
		지출합계			85,813	76,154	112,679	43,727

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	-	160,000	164,800	170,584	169,414
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	-	53,865	56,247	53,130	50,857
	신입사원초임	-	27,702	28,258	29,117	31,352

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	-	-	-
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한국건강증진개발원 (Korea Health Promotion Foundation)

1. 기관개요

주무부처	보건복지부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울특별시 중구 퇴계로173(충무로 3가) 남산스퀘어빌딩 24층 (02-3781-3505 / www.khealth.or.kr)			기관장 (임 기)	장석일 (2014.12.29~2017.12.28)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪국민건강증진법 제5조의3			설립연도	2014.07월
설립목적	▪국민건강증진기금의 효율적 운영과 국민건강증진사업의 원활한 추진을 위하여 필요한 정책수립의 지원과 사업평가 등의 업무를 수행함으로써 국민의 건강증진에 이바지하기 위함
주요 연혁	▪’11.01월 한국건강증진재단 설립 ▪’11.12월 지정기부금단체 지정 ▪’12.01월 기타공공기관 지정 ▪’14.07월 한국건강증진개발원 설립(국민건강증진법 개정에 따라 기관명 개칭)
주요기능 및 역할	▪건강증진정책 개발 및 평가지원 ▪건강증진사업 기획․조정 지원, 기술개발 및 자문․지도 ▪금연, 영양 등 건강증진사업 수행 및 지원 ▪지역보건사업 전달체계 재정립 지원 ▪국내․외 네트워크 및 홍보 ▪기타 보건복지부장관, 국가기관, 지방자치단체 등으로부터 위탁받은 사업 등

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	-	1	1	1	1
	비상임	-	13	13	11	10
직원	정원(b)	-	66	48	48	48
	현원(c)	-	19	28	42	44
임직원 총정원(a+b)		-	67	49	49	49
임직원 총 계(a+c)		-	20	29	43	45
무기계약직	정원	-	0	0	0	6
	현원	-	0	0	0	6
비정규직	기간제	-	6	13	20	25
	단시간	-	0	0	0	0
	기타	-	0	0	0	0
소속외인력		-	1	1	1	1
여성현원		-	21	33	54	38

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		-	3	0	6	3
시간선택제 인원수		-	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	-	1	0	3	1
	장애인	-	0	0	0	0
	이공계 전공자	-	0	0	2	1
	비수도권 지역인재	-	1	0	2	1
	이전지역 지역인재	-	0	0	0	0
	고졸인력	-	1	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		4실 1센터 2부 15팀
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				-	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		-	2,368	1,417	1,388	2,200
		비유동		-	209	168	654	556
		자산총계		-	2,577	1,585	2,042	2,756
	부 채	유 동		-	1,300	1,321	1,380	2,181
		비유동		-	523	2	2	0
		부채총계		-	1,823	1,323	1,382	2,181
	자 본	자본금		-	1	1	1	1
		이외 계정과목		-	753	261	659	574
		자본총계		-	754	262	660	575
손익현황	매출			-	9,509	14,699	11,517	11,501
	영업이익			-	631	-243	65	55
	당기순이익			-	483	-492	398	-85
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	4,873	7,583	7,608	9,099
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	1	1	2	9
			간접지원	사업수입	373	0	0	0
				위탁수입	1,908	1,816	1,498	70
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		7,155	9,400	9,108	9,178
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			1	2	2	44
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			2,355	5,896	2,762	2,570
		수입합계			9,511	15,298	11,872	11,792
	지출	인건비			1,233	2,516	2,753	2,995
		경상운영비			589	780	1,343	1,321
		사업비			6,992	11,605	7,591	7,000
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			697	397	185	476
		지출합계			9,511	15,298	11,872	11,792

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	-	22,750	25,750	3,500	122,898
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	94,940	96,500	100,740	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	-	47,513	49,252	48,577	51,358
	신입사원초임	-	31,792	31,792	32,176	32,176

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	미흡 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한국국제보건의료재단 (Korea Foundation for International Healthcare)

1. 기관개요

주무부처	보건복지부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울특별시 중구 을지로 6 재능교육빌딩 (02-6910-9000 / www.kofih.org)			기관장 (임 기)	인요한 (2015.06.12~2018.06.11)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪한국국제보건의료재단법			설립연도	2006.08월
설립목적	▪개발도상국가를 비롯한 외국, 군사분계선 이북지역, 재외동포 및 외국인근로자 등에 대한 보건의료지원사업을 수행하게 함으로써 국제협력 증진과 인도주의의 실현에 기여
주요 연혁	▪’04.03월 (재)국제보건의료발전재단 설립 ▪’05.12월 한국국제보건의료재단법 제정 ▪’06.08월 한국국제보건의료재단 출범 ▪’09.01월 기타공공기관 지정
주요기능 및 역할	▪개발도상국 및 북한 보건의료지원 ▪재외동포 및 외국인근로자 보건의료지원 ▪재난 재해지역 보건의료지원 ▪이종욱 기념사업 ▪기타 보건의료관련 국제협력사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	15	15	15	15	15
직원	정원(b)	39	43	43	51	63
	현원(c)	28	29	29	46	49
임직원 총정원(a+b)		40	44	44	52	64
임직원 총 계(a+c)		29	30	30	47	50
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	17	21	22	8	16
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	0	0	1
여성현원		13	13	14	25	26

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		6	3	10	19	14
시간선택제 인원수		0	0	0	0	2
사회 형평적 신규 채용	여성	4	1	3	15	9
	장애인	0	0	0	0	1
	이공계 전공자	1	1	2	5	1
	비수도권 지역인재	1	1	2	3	5
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	1

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		3본부 7부
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		5,892	12,206	8,870	8,080	15,163
		비유동		3,320	3,419	3,549	3,372	4,572
		자산총계		9,212	15,625	12,419	11,452	19,735
	부 채	유 동		1,186	4,942	90	73	44
		비유동		426	517	564	678	798
		부채총계		1,612	5,459	654	751	843
	자 본	자본금		3,914	3,914	3,914	3,914	3,914
		이외 계정과목		3,686	6,252	7,851	6,787	14,978
		자본총계		7,600	10,166	11,765	10,701	18,892
손익현황	매출			18,741	21,457	19,997	24,802	30,853
	영업이익			-886	2,562	1,161	-1,184	8,041
	당기순이익			-884	2,566	1,599	-1,064	8,191
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	13,249	16,967	20,592	23,330
				보조금	2,350	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		15,599	16,967	20,592	23,330
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			8,043	8,168	11,187	13,165
		수입합계			23,642	25,135	31,779	36,495
	지출	인건비			2,388	2,196	2,922	3,177
		경상운영비			681	717	2,034	2,440
		사업비			14,604	14,221	20,883	16,908
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			5,969	8,001	5,940	13,970
		지출합계			23,642	25,135	31,779	36,495

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장 한국국제보건의료재단의 기관장은 비상임 기관장으로, 알리오 공시기준에 의거하여 임원연봉에는 기관장에게 지급되는 수당을 기재	24,000	36,000	36,000	36,000	36,000
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	113,461	117,023	117,051	117,052	117,043
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	48,206	50,512	53,435	49,454	47,345
	신입사원초임	23,831	26,580	24,291	24,291	24,291

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	-	-	-
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한국보건의료연구원 (National Evidence-based Healthcare Collaborating Agency)

1. 기관개요

주무부처	보건복지부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울특별시 중구 퇴계로 173 남산스퀘어 7층 (충무로 3가, 구 극동빌딩) (02-2174-2700 / www.neca.re.kr)			기관장 (임 기)	임태환 (2013.10.16~2016.10.15)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪보건의료기술진흥법 제19조			설립연도	2008.12월
설립목적	▪보건의료기술 관련 독립된 평가･연구기관으로 의약품․의료기기․의료기술의 임상적 안전성․유효성 및 경제적 효과 등에 관한 과학적 근거를 분석․제공하여 국민건강 향상에 기여
주요 연혁	▪’09.03월 한국보건의료연구원 개원 ▪’10.06월 건강보험심사평가원으로부터 ‘신의료기술평가사업’ 이관 ▪’13.01월 기타공공기관 지정 ▪’13.07월 ｢보건의료기술진흥법｣ 개정에 따라 ‘신의료기술평가사업’을 연구원 고유사업에 반영
주요기능 및 역할	▪신의료기술 평가 등에 관한 업무를 포함한 보건의료기술의 안전성․유효성 등에 대한 정보수집․분석․평가 및 경제성 분석 ▪보건의료기술에 대한 국가적인 근거 개발을 위한 연구의 지원 ▪국민건강 개선효과 분석 및 연구개발 수요분석 ▪보건의료기술에 관한 근거분석 및 평가결과의 보급․확산 ▪근거기반 임상진료지침의 개발 및 보급에 대한 지원 ▪국내외 보건의료 관련 기관과의 교류․협력 및 보건의료에 관한 통계․정보의 수집․관리

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	13	15	15	12	12
직원	정원(b)	52	52	61	70	72
	현원(c)	45	49	56	68	71
임직원 총정원(a+b)		53	53	62	71	73
임직원 총 계(a+c)		46	50	57	69	72
무기계약직	정원	0	0	0	6	6
	현원	0	0	0	0	2
비정규직	기간제	37	34	28	36	47
	단시간	0	0	0	1	1
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		1	5	5	8	6
여성현원		33	37	41	51	49

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		27	12	21	22	14
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	23	9	14	17	10
	장애인	1	0	0	1	1
	이공계 전공자	2	2	4	1	6
	비수도권 지역인재	7	4	8	8	7
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2실 2본부 (1단, 14팀)
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		1,381	1,368	2,468	2,375	3,655
		비유동		896	1,128	1,242	1,728	1,788
		자산총계		2,277	2,496	3,710	4,103	5,443
	부 채	유 동		530	445	624	476	783
		비유동		310	497	588	836	949
		부채총계		840	942	1,212	1,312	1,732
	자 본	자본금		1	1	1	1	1
		이외 계정과목		1,436	1,553	2,497	2,790	3,710
		자본총계		1,437	1,554	2,498	2,791	3,711
손익현황	매출			6,181	8,385	9,089	10,492	12,415
	영업이익			290	166	913	226	751
	당기순이익			350	117	944	293	921
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	6,327	7,091	7,545	11,717
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		6,327	7,091	7,545	11,717
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			463	297	1,241	711
		수입합계			6,790	7,388	8,786	12,428
	지출	인건비			2,353	2,849	3,045	4,994
		경상운영비			1,389	1,367	1,387	1,815
		사업비			3,009	3,028	3,320	4,922
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			39	144	1,034	697
		지출합계			6,790	7,388	8,786	12,428

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	107,000	113,313	117,369	120,765	120,765
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	53,091	55,247	56,514	55,662	52,660
	신입사원초임	31,500	31,900	28,500	28,800	28,750

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	-	미흡 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한국보건의료인국가시험원 (National Health Personnel Licensing Examination Board)

1. 기관개요

주무부처	보건복지부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울시 광진구 자양로 45 (1544-4244 / www.kuksiwon.or.kr)			기관장 (임 기)	정명현 (2012.08.01~2015.07.31)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪민법 제32조			설립연도	1992.04월
설립목적	▪보건의료인 국가시험 관리 및 시험제도등의 조사연구/개발을 통해 국가시험의 시행/관리의 전문화와 실적향상을 도모함으로써 보건 및 의료 발전에 기여함을 목적으로 합니다.
주요 연혁-	▪’92.04월 한국의사국가시험원 설립 ▪’98.05월 한국보건의료인국가시험원 확대개편 ▪’09.09월 의사실기시험 첫 시행(아시아 최초) ▪’11.08월 시험관리시스템 전반에 대한 국내최초 ISO9001 국제품질인증 획득 ▪’13.10월 2013년 제3회 표준화우수성과 경진대회 공공부문 “금메달” 수상
주요기능 및 역할-	▪보건의료인국가시험 업무 시행 ▪시험제도에 관한 조사․연구 ▪시험문항의 개발․관리 ▪문제출제자에 대한 교육․연수 ▪보건의료인력 수급에 관한 연구

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	16	16	16	15	15
직원	정원(b)	43	49	52	55	74
	현원(c)	46	45	51	54	57
임직원 총정원(a+b)		44	50	53	56	75
임직원 총 계(a+c)		47	46	52	55	58
무기계약직	정원	0	0	0	0	19
	현원	0	0	3	7	10
비정규직	기간제	6	20	14	17	9
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	12	21
소속외인력		0	0	9	12	12
여성현원		19	20	24	25	26

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		1	3	11	5	20
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	1	3	4	3	12
	장애인	0	0	0	0	1
	이공계 전공자	0	0	2	1	4
	비수도권 지역인재	0	1	1	1	3
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		3국 1실 9부 1팀
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		6,125	8,421	8,265	9,686	9,430
		비유동		7,854	7,923	8,393	8,088	8,048
		자산총계		13,979	16,344	16,658	17,774	17,478
	부 채	유 동		4,063	4,414	4,981	5,896	4,316
		비유동		1,236	1,263	154	193	251
		부채총계		5,299	5,677	5,135	6,089	4,567
	자 본	자본금		7,000	7,000	7,000	7,000	7,000
		이외 계정과목		1,679	3,667	4,522	4,686	5,911
		자본총계		8,679	10,667	11,522	11,686	12,911
손익현황	매출			11,445	13,610	13,731	14,144	16,427
	영업이익			1,465	1,681	512	-190	912
	당기순이익			1,701	1,988	855	163	1,226
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	960	960	960	960
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	13,573	13,685	14,096	16,381
				부대수입	172	148	98	88
			소 계		14,705	14,793	15,154	17,429
		기타사업수입			56	61	161	69
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			1,027	1,203	975	697
		수입합계			15,788	16,057	16,290	18,195
	지출	인건비			2,700	2,750	3,034	3,443
		경상운영비			1,089	1,639	1,541	1,611
		사업비			9,358	10,360	10,404	11,269
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			2,641	1,308	1,311	1,872
		지출합계			15,788	16,057	16,290	18,195

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	129,608	139,460	142,854	131,769	164,240
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	53,594	53,678	55,436	56,458	55,670
	신입사원초임	24,627	27,074	30,060	30,256	31,889

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	보통 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	미흡 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한국보육진흥원 (Korea Childcare Promotion Institute)

1. 기관개요

주무부처	보건복지부			기관유형		기타공공기관
소재지	서울시 용산구 청파로 345 주연빌딩 3,5,6층 (02-6901-0100 / www.kcpi.or.kr)			기관장 (임 기)		이재인 (2012.12.31~2015.12.30)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관			기타
	-	-	-			-
설립근거	▪민법 제32조				설립연도		2009.12월
설립목적	▪효과적인 보육관련 사업 수행을 통한 보육서비스의 질 향상, 체계적인 보육정책 지원을 통한 영유아와 부모, 보육종사자 등 수요자의 만족에 기여
주요 연혁	▪’09.12월 (재)한국보육진흥원 설립허가 ▪’10.01월 업무개시 * 어린이집 평가인증사업, 보육교직원 자격검정 및 자격증 교부 사업 업무 위탁 ▪’10.02월 중앙보육정보센터 기관운영 위탁(보건복지부) ▪’11.07월 공공형 어린이집 사후품질관리 사업 위탁 ▪’12.01월 드림스타트 사업지원 업무 위탁(보건복지부) ▪’12.01월 보건복지부 산하 기타공공기관으로 지정
주요기능 및 역할	▪어린이집 평가인증 제도 운영 ▪평가인증어린이집 사후관리 ▪보육교직원 자격 검정 및 자격증 교부 ▪보육교직원 역량강화 사업 ▪공공형 어린이집 사후품질관리 ▪드림스타트 사업지원단 운영 ▪취약보육(장애아⋅다문화 아동 등)프로그램 개발

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	8	8	8	8	8
직원	정원(b)	58	58	58	58	74
	현원(c)	46	46	49	48	63
임직원 총정원(a+b)		59	59	59	59	75
임직원 총 계(a+c)		47	47	50	49	64
무기계약직	정원	0	0	0	115	153
	현원	0	0	63	115	153
비정규직	기간제	137	190	77	112	100
	단시간	0	0	100	112	63
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	0	0	0
여성현원		39	40	43	40	54

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		4	12	10	8	18
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	3	9	8	6	17
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	0	2	0	1	0
	비수도권 지역인재	1	1	2	1	5
	고졸인력	1	0	1	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		3국 2단 12팀(1센터)
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		1,575	3,097	3,418	3,090	3,678
		비유동		669	592	595	566	583
		자산총계		2,244	3,689	4,013	3,656	4,261
	부 채	유 동		373	1,023	828	821	1,014
		비유동		571	338	586	938	1,308
		부채총계		944	1,361	1,414	1,759	2,322
	자 본	자본금		1,812	1,812	1,812	1,812	1,812
		이외 계정과목		-512	516	787	85	127
		자본총계		1,300	2,328	2,599	1,897	1,939
손익현황	매출			8,313	11,628	12,862	15,348	17,214
	영업이익			-900	887	-526	-1,167	-21
	당기순이익			-513	1,029	364	-702	42
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	6,699	7,465	9,014	11,088
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	1	1	2	1
			간접지원	사업수입	5,217	5,859	6,441	6,327
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	1	2	1	1
			소 계		11,918	13,327	15,458	17,417
		기타사업수입			555	1,454	833	794
		부대수입			9	10	1	1
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			15	3	19	48
		수입합계			12,497	14,794	16,311	18,260
	지출	인건비			2,221	2,426	2,468	2,974
		경상운영비			1,016	925	1,124	1,207
		사업비			8,383	10,796	11,851	13,323
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			877	647	868	756
		지출합계			12,497	14,794	16,311	18,260

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	95,595	97,672	98,814	100,600	100,979
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	31,809	34,884	34,305	35,186	35,907
	신입사원초임	24,000	24,000	24,000	24,000	24,000

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	미흡 (기획재정부 주관)	미흡 (기획재정부 주관)	미흡 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한국사회복지협의회 (Social Service Network)

1. 기관개요

주무부처	보건복지부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울특별시 마포구 만리재로 14(공덕동) 한국사회복지회관(5층) (02-2077-3908 / kncsw.bokji.net)			기관장 (임 기)	차흥봉 (2014.01.01~2016.12.31)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪사회복지사업법 제33조			설립연도	1952.02월
설립목적	▪사회복지에 관한 조사․연구와 각종 복지사업을 조성하고 각종 사회복지사업과 활동을 조직적으로 협의․조정하며 사회복지에 대한 국민의 참여를 촉진시킴으로써 사회복지증진과 발전에 기여
주요 연혁	▪’52.02월 사단법인 한국사회사업연합회 설립 ▪’70.05월 사회복지법인 한국사회복지협의회로 변경 ▪’83.05월 사회복지사업법 개정으로 법정단체화 ▪’03.07월 시․군․구 사회복지협의회 법인화 ▪’09.01월 공공기관으로 지정
주요기능 및 역할	▪사회복지에 관한 조사․연구 및 정책건의 및 사회복지 관련 기관․단체간의 연계․협력․조정 ▪사회복지 소외계층 발굴 및 민간사회복지자원과의 연계․협력 ▪사회복지 종사자에 대한 교육훈련, 복지증진 ▪사회복지에 관한 자료수집, 각종간행물 발간 및 홍보 ▪시․도 및 시․군․군 사회복지협의회 업무지원 및 협력증진 ▪국제사회복지단체와의 교류협력, 자봉사활동의 진흥 ▪사회복지 자원개발 및 정보화사업의 진흥 ▪식품자원 기부촉진 기반조성

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	0	0	1	1	0
	비상임	27	31	31	31	31
직원	정원(b)	80	75	75	75	75
	현원(c)	42	41	42	44	47
임직원 총정원(a+b)		80	75	76	76	75
임직원 총 계(a+c)		42	41	43	45	47
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	4	4	7	7	4
비정규직	기간제	41	46	25	26	26
	단시간	0	0	0	1	0
	기타	0	0	0	2	5
소속외인력		0	0	0	0	0
여성현원		14	14	15	17	20

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		4	3	5	0	6
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	0	0	2	0	5
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	0	1	1	0	1
	비수도권 지역인재	2	1	1	0	4
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	1	0	1	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		1원 2본부 13실(단)
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		1,251	310	266	12,083	9,325
		비유동		13,533	13,275	13,021	13,840	13,818
		자산총계		14,784	13,585	13,287	25,923	23,143
	부 채	유 동		339	351	316	2,044	31
		비유동		6,488	5,539	5,533	6,809	6,979
		부채총계		6,827	5,890	5,849	8,853	7,010
	자 본	자본금		10,373	10,373	10,373	10,373	10,373
		이외 계정과목		-2,416	-2,678	-2,935	6,697	5,760
		자본총계		7,957	7,695	7,438	17,070	16,133
손익현황	매출			637	673	2,848	64,363	61,377
	영업이익			-208	-133	-164	-816	-849
	당기순이익			-267	-262	-257	-870	-937
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	13,349	9,103	9,507	11,630
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		13,349	9,103	9,507	11,630
		기타사업수입			1,034	1,301	1,077	1,132
		부대수입			161	149	119	83
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	1,000	0	0
		기타			16,167	25,219	65,157	57,154
		수입합계			30,711	36,772	75,860	69,999
	지출	인건비			2,946	2,832	2,980	2,973
		경상운영비			1,242	1,585	1,735	1,655
		사업비			19,652	26,683	66,295	56,448
		차입상환금			0	44	186	40
		기타			6,871	5,628	4,664	8,883
		지출합계			30,711	36,772	75,860	69,999

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장 한국사회복지협의회의 기관장은 비상임 기관장으로, 알리오 공시기준에 의거하여 임원연봉에는 기관장에게 지급되는 수당을 기재	30,000	30,000	30,000	30,000	30,000
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	90,000	90,000	90,000
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	39,878	41,274	41,344	43,621	43,588
	신입사원초임	23,688	24,669	24,669	25,585	26,240

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	미흡 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한국의료분쟁조정중재원 (Korea Medical Dispute Mediation and Arbitration Agency)

1. 기관개요

주무부처	보건복지부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울특별시 중구 후암로 110(남대문로 5가) 서울시티티워 20층 (02-6210-0114 / www.k-medi.or.kr)			기관장 (임 기)	박국수 (2015.04.09~2018.04.08)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪의료사고 피해구제 및 의료분쟁 조정 등에 관한 법률 제6조			설립연도	2012.04월
설립목적	▪의료사고로 인한 피해를 신속ㆍ공정하게 구제하고 보건의료인의 안정적인 진료환경 조성
주요 연혁	▪’11.04월 법률 공포(2012. 4. 8. 시행) ▪’12.04월 한국의료분쟁조정중재원 개원 ▪’13.01월 기타공공기관 지정 ▪’15.02월 제13차 이사회 개최 ▪’15.05월 ‘의료분쟁 해결을 위한 감정의 역할’ 의료분쟁조정법 시행 3주년 세미나 개최
주요기능 및 역할	▪신속하고 공정한 의료분쟁의 조정․중재 및 상담 ▪전문적이고 객관적인 의료사고 감정 ▪의료분쟁의 신속한 종결 및 안정적인 진료환경 조성을 위한 손해배상금 대불, 불가항력 의료사고 보상 ▪의료분쟁과 관련된 제도와 정책의 연구, 통계작성, 교육 및 홍보 ▪그 밖에 의료분쟁과 관련하여 대통령령으로 정하는 업무의 수행

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a) 한국의료분쟁조정중재원의 상임임원 수는 알리오 상 기타임원(상임 감정․조정위원-정원 30명)을 포함하지 아니함	-	-	1	1	1
	비상임	-	-	9	9	9
직원	정원(b)	-	-	146	146	146
	현원(c)	-	-	39	51	53
임직원 총정원(a+b)		-	-	147	147	147
임직원 총 계(a+c)		-	-	40	52	54
무기계약직	정원	-	-	0	0	2
	현원	-	-	0	0	2
비정규직	기간제	-	-	7	8	15
	단시간	-	-	0	0	0
	기타	-	-	0	0	0
소속외인력		-	-	17	17	10
여성현원		-	-	21	30	31

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		-	-	51	23	8
시간선택제 인원수		-	-	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	-	-	22	14	5
	장애인	-	-	2	0	0
	이공계 전공자	-	-	2	2	0
	비수도권 지역인재	-	-	12	3	3
	이전지역 지역인재	-	-	0	0	0
	고졸인력	-	-	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		1위원회 1단 1국(2부 9팀) 1감사팀
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				-	-	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		-	-	4,960	7,593	8,063
		비유동		-	-	342	464	476
		자산총계		-	-	5,302	8,057	8,539
	부 채	유 동		-	-	1,714	3,584	3,460
		비유동		-	-	3,243	3,774	4,270
		부채총계		-	-	4,957	7,358	7,730
	자 본	자본금		-	-	0	0	0
		이외 계정과목		-	-	345	699	809
		자본총계		-	-	345	699	809
손익현황	매출			-	-	5,719	8,668	9,954
	영업이익			-	-	0	56	-79
	당기순이익			-	-	3	232	106
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	-	10,369	12,267	12,902
				보조금	-	0	0	0
				부담금	-	0	0	0
				이전수입	-	0	0	0
				부대수입	-	0	0	0
			간접지원	사업수입	-	0	3,276	3,686
				위탁수입	-	0	0	0
				독점수입	-	0	0	0
				부대수입	-	0	138	115
			소 계		-	10,369	15,681	16,703
		기타사업수입			-	0	0	0
		부대수입			-	0	0	0
		출자금			-	0	0	0
		차입금			-	0	0	0
		기타			-	7	40	220
		수입합계			-	10,376	15,721	16,923
	지출	인건비			-	3,011	5,002	5,273
		경상운영비			-	1,137	2,731	2,836
		사업비			-	1,571	1,609	1,642
		차입상환금			-	0	0	0
		기타			-	4,657	6,379	7,172
		지출합계			-	10,376	15,721	16,923

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	-	-	146,711	120,765	177,731
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	-	-	58,678	58,106	59,684
	신입사원초임	-	-	22,800	23,503	24,046

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	-	미흡 (주무부처 주관)	미흡 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한국장애인개발원 (Korea Disabled people's Development Institute)

1. 기관개요

주무부처	보건복지부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울시 영등포구 의사당대로 22 이룸센터 5층 (02-3433-0600 / www.koddi.or.kr)			기관장 (임 기)	변용찬 (2011.09.01~2015.08.31)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪장애인복지법 제29조			설립연도	1989.04월
설립목적	▪장애인복지의 종합적이고 체계적인 조사․연구․평가 및 정책개발, 복지진흥, 자립지원, 재활체육진흥 등을 수행함으로써 장애인 복지발전에 기여
주요 연혁	▪’89.04월 (재)한국장애자복지체육회 설립 ▪’00.02월 (재)한국장애인복지진흥회로 명칭변경 ▪’05.10월 장애인체육업무 이관 (대한장애인체육회) ▪’08.04월 (재)한국장애인개발원으로 명칭변경 ▪’11.09월 제2대 변용찬 원장 취임
주요기능 및 역할	▪각종 조사․연구 및 정책개발 사업 ▪장애인복지 관련 평가 및 인증 사업 ▪중증장애인생산품 우선구매 사업, 중증장애인직업재활지원 사업 및 장애인일자리 사업 ▪장애물없는생활환경인증사업 및 장애인 주거환경 개선사업 ▪지역발달장애인센터 평가 및 운영지원, 발달장애인공공후견지원사업, 장애아가족 양육지원사업 ▪국제협력 사업 ▪이룸센터의 관리 및 운영(사용,임대 포함)

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	13	13	12	12	13
직원	정원(b)	49	49	49	49	49
	현원(c)	42	43	43	49	45
임직원 총정원(a+b)		50	50	50	50	50
임직원 총 계(a+c)		43	44	44	50	46
무기계약직	정원	8	8	17	13	28
	현원	8	8	17	11	23
비정규직	기간제	34	34	43	58	51
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	0	0	0
여성현원		20	22	23	28	25

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		3	5	8	12	2
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	1	3	6	6	1
	장애인	0	0	0	1	0
	이공계 전공자	0	1	2	3	0
	비수도권 지역인재	0	0	2	3	1
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		1실 7부 1센터
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		14,983	14,621	13,745	14,497	15,647
		비유동		50,364	50,509	50,356	49,958	49,863
		자산총계		65,347	65,130	64,101	64,455	65,510
	부 채	유 동		2,718	3,016	2,944	3,349	3,995
		비유동		4,232	3,384	892	483	613
		부채총계		6,950	6,400	3,836	3,832	4,608
	자 본	자본금		57,796	57,797	57,796	57,796	57,796
		이외 계정과목		601	933	2,469	2,827	3,106
		자본총계		58,397	58,730	60,265	60,623	60,902
손익현황	매출			26,545	25,565	30,463	42,594	71,830
	영업이익			479	410	-432	-132	206
	당기순이익			-182	332	1,535	358	278
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	4,102	4,452	4,857	5,085
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	685	4,810	14,231	42,578
				위탁수입	17,579	18,234	20,634	20,592
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		22,366	27,496	39,722	68,255
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			1,216	1,677	1,635	1,126
		수입합계			23,582	29,173	41,357	69,381
	지출	인건비			2,147	2,747	3,152	3,380
		경상운영비			950	682	669	694
		사업비			20,103	25,185	36,371	65,021
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			382	559	1,165	286
		지출합계			23,582	29,173	41,357	69,381

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	99,588	142,116	112,600	150,479	150,477
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	43,207	51,816	51,890	54,076	55,670
	신입사원초임	27,306	28,363	28,679	29,340	30,731

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	보통 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	미흡 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

환경부

13

국립공원관리공단 (Korea National Park Service)

1. 기관개요

주무부처	환경부			기관유형 (평가유형)	위탁집행형 준정부기관 (위탁집행형)
소재지	서울시 마포구 마포대로 144(공덕동 태영빌딩) 9층 (02-3279-2700 / www.knps.or.kr) * 지방이전지역 : 강원 원주 (‘16.12월 예정)			기관장 (임 기)	박보환 (2013.09.24~2016.09.23)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪자연공원법 제44조			설립연도	1987.07월
설립목적	▪국립공원의 보호 및 보전과 공원시설의 설치․유지․관리를 효율적으로 수행함으로써 국민의 보건 및 여가와 정서생활의 향상에 기여함
주요 연혁	▪’87.07월 국립공원관리공단 설립 ▪’91.04월 건설부에서 내무부로 이관 ▪’98.02월 내무부에서 환경부로 이관 ▪’08.01월 경주국립공원 관리권 인수 ▪’13.03월 무등산국립공원 추가 지정 및 관리
주요기능 및 역할	▪자연생태계와 자연․문화경관 조사․연구 및 기후변화에 따른 자연자원 생태변화 관찰 ▪생물종다양성 증진을 위한 야생 동․식물 복원 및 증식 ▪탐방프로그램 개발․운영 등 건전한 탐방문화 정립 ▪공원자원 훼손 예방 및 불법행위 단속 ▪공원사업시행 및 행위허가 및 협의 업무 ▪탐방객 안전관리 및 공원시설의 설치․유지관리 ▪공원 시설사용료 징수 및 공원이용에 관한 계도․홍보․생태체험 등

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	5	5	5	5	5
	비상임	7	7	7	7	7
직원	정원(b)	1,058	1,058	1,089	1,137	1,163
	현원(c)	1,040	1,018	1,066	1,103.8	1,100.55
임직원 총정원(a+b)		1,063	1,063	1,094	1,142	1,168
임직원 총 계(a+c)		1,045	1,023	1,071	1,108.8	1,105.55
무기계약직	정원	130	144	144	230	230
	현원	63	82	97	117	132
비정규직	기간제	882	901	949	957	1,032
	단시간	27	70	80	37	23
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		206	213	221	218	216
여성현원		176	169	187	201	201

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		3	35	81	83	65
시간선택제 인원수		0	0	0	0	6
사회 형평적 신규 채용	여성	1	3	20	22	20
	장애인	0	0	2	0	0
	이공계 전공자	1	24	46	43	31
	비수도권 지역인재	1	26	55	62	44
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	7
	고졸인력	0	2	16	19	14

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		7처 6실
지 사	국 내	28사무소 1연구원 2연수원 1기술원 1지질공원사무국 1항공대
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		17,313	21,173	15,245	16,096	16,372
		비유동		2,544	2,751	2,312	2,939	2,776
		자산총계		19,857	23,924	17,557	19,035	19,148
	부 채	유 동		8,551	11,862	3,820	3,203	3,402
		비유동		37,647	37,059	45,355	48,965	58,948
		부채총계		46,198	48,921	49,175	52,168	62,350
	자 본	자본금		0	0	0	0	0
		이외 계정과목		-26,341	-24,997	-31,618	-33,134	-43,202
		자본총계		-26,341	-24,997	-31,618	-33,134	-43,202
손익현황	매출			166,476	171,461	176,219	202,925	234,131
	영업이익			-2,844	-546	-514	-1,746	-3,592
	당기순이익			-1,498	1,344	100	-845	-2,417
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(-3,259)	(-1,516)	(-10,068)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	69,349	73,059	85,161	94,409
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	2,085	2,157	1,799	1,501
			간접지원	사업수입	7,984	8,198	9,433	9,763
				위탁수입	88,103	88,932	105,414	129,946
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	5,357	5,698	5,930	5,250
			소 계		172,878	178,044	207,737	240,869
		기타사업수입			3,057	2,406	3,951	4,101
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			1,081	353	539	420
		수입합계			177,016	180,803	212,227	245,390
	지출	인건비			45,081	45,586	49,347	51,295
		경상운영비			3,572	3,330	3,699	3,872
		사업비			128,363	131,887	159,181	190,223
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			0	0	0	0
		지출합계			177,016	180,803	212,227	245,390

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	141,326	146,369	152,275	156,947	158,123
	상임감사	113,283	117,095	121,820	125,558	123,709
	상임이사	113,950	121,555	122,083	128,486	124,791
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	39,841	42,478	43,398	44,148	46,467
	신입사원초임	22,779	23,407	25,042	25,156	26,322

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	양호(B)	양호(B)	양호(B)	양호(B)	우수(A)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	양호(B)	-	양호(B)	-	-
고객만족도 조사결과	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	우수 (2등급)	보통 (3등급)	보통 (3등급)	우수 (2등급)	미흡 (4등급)

국립생태원 (National Institute of Ecology)

1. 기관개요

주무부처	환경부			기관유형 (평가유형)	위탁집행형 준정부기관 (강소형)
소재지	충청남도 서천군 마서면 금강로 1210 (041-950-5300 / www.nie.re.kr)			기관장 (임 기)	최재천 (2013.10.21~2016.10.20)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪국립생태원의 설립 및 운영에 관한 법률			설립연도	2013.10월
설립목적	▪생태와 생태계에 관한 조사․연구․전시 및 대국민 교육 등을 체계적으로 수행하여 환경을 보전하고 올바른 환경의식을 함양하고자 함.
주요 연혁	▪'07.06월 서천발전을 위한 '정부와 서천군 공동협약’ 체결 ▪'13.06월 국립생태원의 설립 및 운영에 관한 법률' 제정('13.9.13 시행) ▪'13.10월 국립생태원 법인 설립등기 ▪'14.01월 공공기관 지정(위탁집행형 준정부기관)
주요기능 및 역할	▪생태조사․연구․평가, 기후대별 생태계 변화 관찰 및 적응 등 연구 ▪생태계교란 생물 및 유전자변형생물체의 생태계 위해 관리 연구 ▪동․식물 등 생태 관련 전시, 체험 및 홍보시설 조성과 운영 ▪생태 관련 전문인력 양성, 교육 프로그램 개발 및 운영 ▪국내․외 생태 연구기관과의 교류 협력 및 생태계 정보망 구축 ▪생태관광 육성 및 지역 소득사업 개발 등 지역경제 활성화

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	-	-	-	6	6
	비상임	-	-	-	3	7
직원	정원(b)	-	-	-	198	198
	현원(c)	-	-	-	10	171
임직원 총정원(a+b)		-	-	-	204	204
임직원 총 계(a+c)		-	-	-	16	177
무기계약직	정원	-	-	-	0	0
	현원	-	-	-	0	0
비정규직	기간제	-	-	-	2	114
	단시간	-	-	-	0	0
	기타	-	-	-	0	0
소속외인력		-	-	-	0	79
여성현원		-	-	-	1	39

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		-	-	-	16	162
시간선택제 인원수		-	-	-	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	-	-	-	1	38
	장애인	-	-	-	0	4
	이공계 전공자	-	-	-	8	135
	비수도권 지역인재	-	-	-	7	100
	이전지역 지역인재	-	-	-	0	0
	고졸인력	-	-	-	0	2

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		5본부 11실․처 26부
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				-	-	-	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		-	-	-	1,593	7,911
		비유동		-	-	-	249	10,215
		자산총계		-	-	-	1,842	18,126
	부 채	유 동		-	-	-	70	1,284
		비유동		-	-	-	269	11,150
		부채총계		-	-	-	339	12,434
	자 본	자본금		-	-	-	2	2
		이외 계정과목		-	-	-	1,501	5,690
		자본총계		-	-	-	1,503	5,692
손익현황	매출			-	-	-	2,335	43,735
	영업이익			-	-	-	1,501	3,939
	당기순이익			-	-	-	1,501	4,196
	(총포괄손익)						(1,501)	(4,189)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	-	-	2,584	45,436
				보조금	-	-	0	0
				부담금	-	-	0	0
				이전수입	-	-	0	0
				부대수입	-	-	0	0
			간접지원	사업수입	-	-	0	2,001
				위탁수입	-	-	0	0
				독점수입	-	-	0	0
				부대수입	-	-	0	217
			소 계		-	-	2,584	47,654
		기타사업수입			-	-	0	2,573
		부대수입			-	-	0	0
		출자금			-	-	0	0
		차입금			-	-	0	0
		기타			-	-	0	530
		수입합계			-	-	2,584	50,721
	지출	인건비			-	-	292	10,431
		경상운영비			-	-	704	3,413
		사업비			-	-	0	30,195
		차입상환금			-	-	0	0
		기타			-	-	1,588	6,682
		지출합계			-	-	2,584	50,721

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	-	-	-	120,000	119,565
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	101,000	101,000
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	-	-	-	85,500	62,493
	신입사원초임	-	-	-	35,023	35,023

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	-	-	-	-	보통(C)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	-	-	-	-	-
고객만족도 조사결과	-	-	-	-	양호 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한국환경공단 (Korea Environment Corporation)

1. 기관개요

주무부처	환경부			기관유형 (평가유형)	위탁집행형 준정부기관 (위탁집행형)
소재지	인천광역시 서구 환경로 42 종합환경연구단지 (032-590-4000 / www.keco.or.kr)			기관장 (임 기)	이시진 (2013.05.31~2016.05.30)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪한국환경공단법			설립연도	2010.01월
설립목적	▪환경오염방지․환경개선․자원순환촉진 및 기후변화대응을 위한 온실가스 관련 사업을 효율적으로 추진함으로써 환경친화적 국가 발전에 이바지
주요 연혁	▪'80.09월 한국자원재생공사 설립(한국환경자원공사로 명칭 변경) ▪'87.03월 환경오염방지사업단 설립(환경관리공단으로 명칭 변경) ▪’08.08월 기관 통합 결정(제2차 공공기관 선진화 계획) ▪'09.02월 ｢한국환경공단법｣ 제정․공포 ▪'10.01월 한국환경공단 설립
주요기능 및 역할	▪기후변화대응을 위한 온실가스 감축사업과 국가나 지자체의 온실가스 정책지원 사업 ▪환경오염방지․환경개선 및 자원순환 관련 정책연구 개발․지원 ▪폐기물의 발생억제․순환이용 및 친환경 처리사업 ▪하․폐수처리시설 및 폐기물에너지화시설 등 환경복합시설 설치․운영 ▪환경유해 화학물질의 검사․분석, 유해성 시험․평가 관리 ▪대기․수질 등 환경측정망 및 관제센터 운영 ▪탄소발생을 최소화하는 환경친화적 도시조성 지원사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	7	7	7	7	7
	비상임	7	7	7	7	7
직원	정원(b)	1,808	1,819	1,883	1,909	1,941
	현원(c)	1,974	1,849	1,854	1,869	1,914
임직원 총정원(a+b)		1,815	1,826	1,890	1,916	1,948
임직원 총 계(a+c)		1,981	1,856	1,861	1,876	1,921
무기계약직	정원	0	0	0	211	211
	현원	0	0	0	36	200
비정규직	기간제	541	606	682	731	610
	단시간	9	15	36	36	10
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		31	37	39	39	38
여성현원		262	280	338	323	353

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		53	72	140	89	96
시간선택제 인원수		0	0	0	0	6
사회 형평적 신규 채용	여성	16	23	62	35	42
	장애인	4	0	7	1	0
	이공계 전공자	43	53	105	75	68
	비수도권 지역인재	31	34	68	41	52
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	1	15	5	6

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		5본부 20처 2실 3센터
지 사	국 내	6지역본부 1센터 1사업소
	해 외	2해외사무소(중국, 베트남)

◖조 직 도◗

																					이 사 장
																																																																																																감 사
							홍보비서실
																																						환경안전센터
		경영지원본부												기후대기본부																	물환경본부																											자원순환본부																			환경시설지원본부
	기획조정처			경영지원처			인재경영처			해외사업처			기후변화대응처			배출권관리처					대기환경처				환경인증검사처					하수도지원처			상수도지원처			토양지하수처			환경분석처			수질오염방제센터												자원순환지원처							제도운영처				폐기물관리처							석면관리처				환경시설지원처			상하수도시설처			환경에너지처			수생태시설처				폐자원에너지센터												감사실
								중국사무소			베트남사무소						수도권동부지역본부								수도권서부지역본부					부산울산경남지역본부					대구경북지역본부					충청권지역본부																호남권지역본부								악취관리센터																															개성사업소

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		948,586	1,345,102	371,483	345,487	814,332
		비유동		1,875,123	1,111,329	905,861	724,047	43,627
		자산총계		2,823,709	2,456,431	1,277,344	1,069,534	857,959
	부 채	유 동		468,579	881,833	429,562	403,391	891,246
		비유동		2,260,578	1,625,481	899,528	710,664	25,326
		부채총계		2,729,157	2,507,314	1,329,090	1,114,055	916,572
	자 본	자본금		0	78,719	78,719	78,719	78,719
		이외 계정과목		94,552	-129,602	-130,465	-123,240	-137,332
		자본총계		94,552	-50,883	-51,746	-44,521	-58,613
손익현황	매출			1,085,643	1,175,554	1,007,020	1,258,387	1,217,952
	영업이익			4,055	-5,429	6,529	15,941	-8,383
	당기순이익			1,891	-145,435	6,464	6,591	-7,563
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(2,493)	(7,225)	(-14,092)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	46,680	52,845	66,910	76,579
				보조금	8,815	9,314	8,479	8,570
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	1,163,886	1,156,349	1,066,978	1,009,648
				위탁수입	77,761	82,451	135,813	159,742
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		1,297,142	1,300,959	1,278,180	1,254,539
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			4,458	3,717	2,444	2,281
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			521,796	299,236	256,619	242,645
		수입합계			1,823,396	1,603,912	1,537,243	1,499,465
	지출	인건비			104,340	110,041	113,492	116,457
		경상운영비			5,903	6,206	7,371	7,001
		사업비			1,712,665	1,484,778	1,412,012	1,368,492
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			488	2,887	4,368	7,515
		지출합계			1,823,396	1,603,912	1,537,243	1,499,465

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	133,352	136,762	114,925	145,829	146,371
	상임감사	106,681	109,409	91,939	94,597	110,437
	상임이사	103,613	108,941	91,939	119,825	117,782
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	44,448	46,748	48,040	52,352	53,031
	신입사원초임	24,996	25,915	25,944	26,573	26,693

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	보통(C)	미흡(D)	보통(C)	보통(C)	보통(C)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	보통(C)	보통(C)	양호(B)	-	보통
고객만족도 조사결과	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	보통 (3등급)	미흡 (4등급)	매우미흡 (5등급)	우수 (2등급)	보통 (3등급)

한국환경산업기술원 (Korea Environmental Industry & Technology Institute)

1. 기관개요

주무부처	환경부			기관유형 (평가유형)	위탁집행형 준정부기관 (강소형)
소재지	서울시 은평구 진흥로 215 (02-3800-500 / www.keiti.re.kr)			기관장 (임 기)	김용주 (2014.03.03~2017.03.02)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪환경기술 및 환경산업 지원에 관한 법률 제5조의3			설립연도	2009.04월
설립목적	▪환경기술개발 및 녹색제품의 구매를 효율적으로 지원하고 환경산업을 육성하여 환경보전과 국민경제의 지속가능한 발전에 이바지를 목적으로 함
주요 연혁	▪’09.04월 한국환경산업기술원 설립 ▪’09.01월 □환경기술개발 및 지원에 관한 법률□ 일부 개정․공포 ▪’08.08월 환경기술진흥원 및 친환경상품진흥원 통합 결정 ▪’05.09월 친환경상품진흥원 법정법인화 ▪’05.07월 환경기술진흥원 법정법인화
주요기능 및 역할	▪환경기술개발사업 기획․평가․관리 ▪환경산업육성 및 수출지원 ▪환경산업․기술 전문인력양성 및 일자리 창출 ▪신기술인증․기술검증 및 환경마크․탄소성적표지제도 운영 ▪친환경제품 생산․유통․구매 촉진 ▪기업 친환경․탄소경영 활성화 ▪환경산업․기술정보의 수집 및 보급

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	3	3	3	3	3
	비상임	6	6	6	6	6
직원	정원(b)	131	136	165	185	193
	현원(c)	131	135	165	182	189
임직원 총정원(a+b)		134	139	168	188	196
임직원 총 계(a+c)		134	138	168	185	192
무기계약직	정원	0	0	0	0	112
	현원	9	10	25	44	53
비정규직	기간제	56	65	66	55	37
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		52	77	73	62	75
여성현원		39	40	50	59	59.5

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		3	13	34	28	17.5
시간선택제 인원수		0	0	0	0	1
사회 형평적 신규 채용	여성	0	2	12	13	6.5
	장애인	0	0	3	2	0
	이공계 전공자	3	6	19	17	8.5
	비수도권 지역인재	0	3	3	13	9
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	3	2	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2본부 7단 24실 3센터
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		45,947	48,836	146,285	143,673	139,565
		비유동		27,322	321,743	498,461	492,400	490,523
		자산총계		73,269	370,580	644,746	636,073	630,088
	부 채	유 동		51,559	57,552	62,650	65,446	41,004
		비유동		20,941	312,875	581,421	567,355	582,165
		부채총계		72,500	370,427	644,071	632,801	623,169
	자 본	자본금		247	247	247	247	247
		이외 계정과목		522	-94	428	3,025	6,672
		자본총계		769	153	675	3,272	6,919
손익현황	매출			35,667	231,628	236,826	244,453	269,373
	영업이익			1,386	475	-2,007	2,240	2,814
	당기순이익			1,604	709	-617	2,769	3,090
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(-165)	(2,598)	(3,646)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	4,188	6,615	12,031	18,862
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	209,155	314,741	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	9,722	14,152	336,930	302,249
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		223,065	335,508	348,961	321,111
		기타사업수입			11,475	6,386	20,173	20,650
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			0	0	0	0
		수입합계			234,540	341,894	369,134	341,761
	지출	인건비			9,392	11,418	13,730	14,820
		경상운영비			1,543	1,750	2,697	2,941
		사업비			215,829	324,384	352,707	324,000
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			7,776	4,342	0	0
		지출합계			234,540	341,894	369,134	341,761

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	134,352	152,028	158,161	163,018	164,240
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	105,136	131,946	126,529	131,392	131,392
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	55,902	59,256	60,327	62,731	65,405
	신입사원초임	29,032	31,809	34,874	39,318	38,011

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	우수(A)	양호(B)	양호(B)	양호(B)	보통(C)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	보통(C)	-	보통(C)	-	-
고객만족도 조사결과	양호 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	보통 (3등급)	우수 (2등급)	우수 (2등급)	우수 (2등급)	우수 (2등급)

수도권매립지관리공사 (SUDOKWON Landfill Site Management Corporation)

1. 기관개요

주무부처	환경부			기관유형	기타공공기관
소재지	인천광역시 서구 거월로 61 (032-560-9300 / www.slc.or.kr)			기관장 (임 기)	이재현 (2015.04.22~2018.04.21)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪수도권매립지관리공사의 설립 및 운영 등에 관한 법률			설립연도	2000.07월
설립목적	▪수도권매립지를 효율적으로 관리하고 수도권지역에서 발생하는 폐기물의 적정처리와 자원화를 촉진하고 주변지역주민의 쾌적한 생활환경의 조성을 위해 2000년 7월 국가공사로 출범함
주요 연혁	▪’91.11월 수도권매립지운영관리조합 설립(서울, 인천, 경기) ▪’92.02월 제1매립장 사용개시(폐기물 최초반입) ▪’00.07월 수도권매립지관리공사 설립 ▪’00.10월 제1매립장 사용종료 및 제2매립장 사용개시 ▪’06.12월 50MW 매립가스 발전시설 준공 ▪’12.09월 드림파크 골프장 시설준공(제1매립장 사후관리)
주요기능 및 역할	▪매립지의 기반시설 설치ㆍ관리 ▪반입되는 폐기물의 적정처리 ▪폐기물자원화시설의 설치 및 운영 ▪주민지원기금의 조성 및 주변영향지역의 지원 ▪매립지 및 주변지역의 쾌적한 환경조성 ▪사용종료 매립지의 친환경적인 사후관리

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	5	5	5	5	5
	비상임	0	0	0	0	0
직원	정원(b)	199	199	234	241	259
	현원(c)	199	198	234	240	245
임직원 총정원(a+b)		204	204	239	246	264
임직원 총 계(a+c)		204	203	239	245	250
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	18	17	11	12	10
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	15	15	15	15	15
소속외인력		57	57	61	79	92
여성현원		33	36	38	50	53

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		2	11	46	13	23
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	0	5	12	5	5
	장애인	0	0	1	0	0
	이공계 전공자	1	5	32	6	20
	비수도권 지역인재	0	3	17	3	10
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	6	1	5

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2실 14처 1연구소(2처)
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		173,332	156,599	204,271	180,957	160,244
		비유동		912,592	974,645	688,527	637,402	653,084
		자산총계		1,085,924	1,131,244	892,798	818,359	813,328
	부 채	유 동		376,470	428,091	187,132	102,676	115,968
		비유동		290,220	245,015	220,171	216,199	250,449
		부채총계		666,690	673,106	407,303	318,875	366,417
	자 본	자본금		111,508	111,508	111,508	111,508	111,508
		이외 계정과목		307,726	346,630	373,987	387,976	335,403
		자본총계		419,234	458,138	485,495	499,484	446,911
손익현황	매출			120,656	144,609	179,115	203,588	152,734
	영업이익			-137	4,049	-4,639	-8,675	-63,985
	당기순이익			36,942	38,904	27,898	13,938	-48,100
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(27,335)	(13,989)	(-49,535)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	139,753	138,880	117,718	132,331
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	391	488	409	329
			소 계		140,144	139,368	118,127	132,660
		기타사업수입			17,801	17,454	15,893	32,881
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			131,580	161,635	130,217	107,581
		수입합계			289,525	318,457	264,237	273,122
	지출	인건비			15,726	15,673	18,705	21,005
		경상운영비			5,650	7,901	8,559	7,166
		사업비			268,149	267,066	236,973	240,170
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			0	27,817	0	0
		지출합계			289,525	318,457	264,237	268,341

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	146,257	126,218	144,564	152,454	149,748
	상임감사	117,006	100,974	115,651	121,963	119,798
	상임이사	119,276	108,051	123,886	130,036	121,333
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	60,955	63,214	62,477	64,740	66,689
	신입사원초임	24,363	29,348	29,588	32,837	33,129

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	보통 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	미흡 (4등급)	보통 (3등급)	매우미흡 (5등급)	보통 (3등급)	보통 (3등급)

한국상하수도협회 (Korea Water and Wastewater Works Association)

1. 기관개요

주무부처	환경부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울특별시 마포구 환일길 13(아현동) (02-3156-7777 / www.kwwa.or.kr)			기관장 (임 기)	공 석
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪수도법 제56조			설립연도	2002.01월
설립목적	▪상하수도 부분의 선진화 및 공공용수의 수질보전, 국민 생활의 질적 향상에 기여하기 위함
주요 연혁	▪’02.01월 한국상하수도협회 설립(협회 법인 등기 허가, 임시 사무국 설치) ▪’02.09월 협회 사무국 이전(서울시 은평구 불광동 청사) ▪’08.10월 아현동 청사로 사무국 이전 ▪’12.01월 협회 창립 10주년 기념식
주요기능 및 역할	▪상하수도 종사자의 전문기술 향상을 위한 교육 및 연수 ▪상하수도 기자재의 규격 및 표준제정과 품질인증 업무 ▪상하수도 관한 홍보 및 협회 기관지, 각종 도서의 발간 ▪국내외 물산업 육성지원을 위한 조사, 연구, 정책 개발

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	70	70	69	65	65
직원	정원(b)	30	31	34	47	53
	현원(c)	30	31	34	47	52
임직원 총정원(a+b)		31	32	35	48	54
임직원 총 계(a+c)		31	32	35	48	53
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	5	5
비정규직	기간제	3	8	6	6	9
	단시간	1	1	2	2	4
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	0	0	0
여성현원		4	6	6	10	13

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		7	1	6	10	6
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	1	0	2	5	5
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	4	0	6	8	5
	비수도권 지역인재	2	1	2	1	1
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2처 2원 1단 1실
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		2,740	3,362	4,219	5,772	6,437
		비유동		1,799	1,694	1,591	1,522	35
		자산총계		4,539	5,056	5,810	7,294	6,472
	부 채	유 동		155	308	400	1,088	1,067
		비유동		115	138	155	108	77
		부채총계		270	446	555	1,196	1,144
	자 본	자본금		1,471	1,471	1,471	1,471	1,471
		이외 계정과목		2,798	3,139	3,784	4,627	3,857
		자본총계		4,269	4,610	5,255	6,098	5,328
손익현황	매출			7,264	8,013	9,416	10,505	12,218
	영업이익			567	258	636	940	822
	당기순이익			707	341	645	843	701
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	7,807	8,567	10,459	11,937
				위탁수입	883	1,136	842	1,079
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		8,690	9,703	11,301	13,016
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			0	0	0	0
		수입합계			8,690	9,703	11,301	13,016
	지출	인건비			1,932	2,183	2,576	2,931
		경상운영비			1,022	856	1,037	1,328
		사업비			5,266	5,734	5,950	7,068
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			112	112	112	111
		지출합계			8,332	8,885	9,675	11,438

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장 한국상하수도협회의 기관장은 비상임임	-	-	-	-	-
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	91,036	111,110	101,430	120,975	135,195
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	38,625	46,509	45,949	53,711	53,429
	신입사원초임	28,236	29,617	29,940	37,667	36,719

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	-	-	-
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

고용노동부

14

근로복지공단 (Korea Worker’s Compensation & Welfare Service)

1. 기관개요

주무부처	고용노동부			기관유형 (평가유형)	기금관리형 준정부기관 (기금관리형)
소재지	울산광역시 중구 종가로 340 (1588-0075 / www.kcomwel.or.kr)			기관장 (임 기)	이재갑 (2013.10.01~2016.09.30)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪산업재해보상보험법 제10조			설립연도	1995.05월
설립목적	▪근로자의 업무상 재해에 대한 신속․공정한 보상, 재해근로자의 재활 및 사회복귀 촉진을 위한 보험시설의 설치․운영 및 근로자의 복지증진을 위한 사업 수행
주요 연혁	▪’99.10월 고용보험 적용․징수업무 수행 ▪’00.07월 산재보험 전 사업장 적용 확대 ▪’02.01월 근로자신용보증지원사업 수행 ▪’10.04월 한국산재의료원 통합 ▪’11.01월 산재․고용보험 징수업무 이관(건강보험공단) 및 산재보험 고용정보관리업무 수행
주요기능 및 역할	▪(산재보상) 산재근로자의 요양신청․보험급여신청 등에 대한 결정․지급 ▪(산재재활사업) 산재근로자 재활 및 사회복귀 지원 상담서비스, 직업훈련 지원, 취업알선 지원, 산재근로자 창업지원 ▪(고용․산재보험 가입 지원) 고용․산재보험 적용 및 보험료 및 그 밖의 징수금의 징수업무 ▪(근로복지사업) 근로자복지증진․보육지원․근로자신용보증지원․임금채권보장․퇴직연금 사업 ▪(산재의료사업) 산재보험시설의 설치․운영, 근로자 건강진단 등 산업보건사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	6	6	6	6	6
	비상임	10	10	10	10	10
직원	정원(b)	5,045	4,918	5,206	5,363	5,437
	현원(c)	5,115	4,934	4,850.75	5,104	5,217.29
임직원 총정원(a+b)		5,051	4,924	5,212	5,369	5,443
임직원 총 계(a+c)		5,121	4,940	4,856.75	5,110	5,223.29
무기계약직	정원	0	0	0	0	426
	현원	74	76	148	161	332.4
비정규직	기간제	276	493	522	687	313
	단시간	0	0	176	180	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		541	601	805	820	886
여성현원		2,727	2,678	2,571.5	2,702	2,801.91

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		188	306	401.75	471.5	348.75
시간선택제 인원수		0	0	25	30	21
사회 형평적 신규 채용	여성	151	181	266.5	260.75	233.5
	장애인	2	8	6	11	5
	이공계 전공자	1	36	31	49	38
	비수도권 지역인재	138	159	258.75	275.25	202.75
	이전지역 지역인재	2	0	3.75	4.25	5.75
	고졸인력	2	13	22.75	41.5	14

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		4이사 1감사 3본부 9실․국 1연구센터 1연구소 1위원회 34부
지 사	국 내	6지역본부 49지사 6위원회 1인재개발원 2고객지원센터 10병원 1연구소
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

※ 재무현황, 손익현황 및 수입․지출현황은 기관 고유계정과 「국가재정법」에 따라 설치된 기금과 관련된 기금계정(고유계정과 별도 결산)을 구분. 다만, 위탁관리하는 기금계정은 재무현황과 손익현황만 작성.

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		104,834	127,208	161,037	135,023	106,463
		비유동		237,607	221,796	146,289	120,614	140,256
		자산총계		342,441	349,004	307,326	255,637	246,719
	부 채	유 동		55,438	83,483	82,614	64,230	62,011
		비유동		283,285	284,990	286,257	281,316	305,757
		부채총계		338,723	368,473	368,871	345,546	367,768
	자 본	자본금		0	0	0	0	0
		이외 계정과목		3,718	-19,469	-61,545	-89,909	-121,049
		자본총계		3,718	-19,469	-61,545	-89,909	-121,049
손익현황	매출			437,346	472,107	494,422	521,103	559,190
	영업이익			-12,794	-32,003	-37,687	-37,576	-43,275
	당기순이익			-6,631	-26,380	-29,858	-30,769	-35,474
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(-50,826)	(-28,363)	(-31,140)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	355,277	369,573	392,368	366,015
				보조금	4,745	7,365	8,633	12,233
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	4,866	5,214	6,682	10,643
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	192,876	191,775	201,429	219,978
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	6,529	7,371	7,161	5,864
			소 계		564,293	581,298	616,273	614,733
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			21,506	20,580	20,445	19,901
		출자금			0	0	0	0
		차입금			11,769	8,471	7,793	5,128
		기타			82,249	97,011	61,286	53,299
		수입합계			679,817	707,360	705,797	693,061
	지출	인건비			247,461	263,638	272,622	299,158
		경상운영비			75,847	88,795	102,877	97,335
		사업비			157,758	159,369	162,538	177,587
		차입상환금			22,303	16,535	15,442	14,501
		기타			176,448	179,023	152,318	104,480
		지출합계			679,817	707,360	705,797	693,061

□ 기금계정

① 근로복지진흥기금 (직접관리)

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
재무현황 (국가회계기준 적용 재정상태표)	자 산			619,066	578,427	462,292	372,179	395,811
	부 채			339,857	262,039	136,177	17,992	19,838
	순자산			279,209	316,388	326,115	354,187	375,973
손익현황 (국가회계기준 적용 재정운영표)	프로그램순원가			-7,021	8,762	12,504	17,528	14,302
	관리운영비			2,157	3,018	2,717	1,090	1,204
	비배분 비용			12,004	11,246	6,971	724	62
	비배분 수익			12,093	8,517	8,417	20,044	5,814
	재정운영순원가			-4,953	14,509	13,775	-702	9,754
	비교환수익 등			13,425	19,236	22,275	30,322	31,059
	재정운영결과			-18,378	-4,727	-8,500	-31,024	-21,305
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접 지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	31,491	22,218	31,828	36,810
				부대수입	0	0	0	0
			간접 지원	사업수입	156,600	144,096	105,011	63,511
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	7,546	18,612	16,364	6,886
			소 계		195,637	184,926	153,203	107,207
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			222,552	248,678	227,515	177,337
		수입합계			418,189	433,604	380,718	284,544
	지출	인건비			4,468	6,441	7,725	7,582
		경상운영비			2,402	2,734	3,107	2,916
		사업비			66,407	66,204	79,183	94,182
		차입상환금			83,922	130,709	113,366	72
		기타			260,990	227,516	177,337	179,792
		지출합계			418,189	433,604	380,718	284,544

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	159,162	139,123	158,162	148,934	164,241
	상임감사	105,834	121,622	115,651	119,147	128,494
	상임이사	134,213	111,298	119,277	119,147	131,392
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	46,474	47,826	49,405	50,217	51,873
	신입사원초임	22,613	23,773	24,624	25,417	25,735

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	보통(C)	보통(C)	보통(C)	양호(B)	양호(B)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	-	양호(B)	보통(C)	-	-
고객만족도 조사결과	양호 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	미흡 (4등급)	매우 미흡 (5등급)	매우 미흡 (5등급)	미흡 (4등급)	미흡 (4등급)

한국고용정보원 (Korea Employment Information Service)

1. 기관개요

주무부처	고용노동부			기관유형 (평가유형)	위탁집행형 준정부기관 (강소형)
소재지	충청북도 음성군 맹동면 태정로 6 (1577-7114 / www.keis.or.kr)			기관장 (임 기)	유길상 (2013.12.10~2016.12.09)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪고용정책기본법 제18조			설립연도	2006.03월
설립목적	▪인적자원의 효율적 육성 및 활용을 위한 인력수급전망과 직업연구 및 진로지도, 고용관련 전산시스템 개발 및 운영 등의 업무를 수행함으로써 국가 고용정책 수립 및 고용서비스의 선진화에 이바지함
주요 연혁	▪’79.07월 노동청 소속 □국립중앙직업안정소□로 개소 ▪’95.05월 노동부 직제 개정, □중앙고용정보관리소□로 개칭 ▪’01.01월 한국산업인력공단 산하 □중앙고용정보원□으로 소속 변경 ▪’06.03월 별도 법인인 □한국고용정보원□으로 설립, “국가 고용정보 인프라 선도기관”의 틀을 마련
주요기능 및 역할	▪고용정보․고용전산 업무계획 수립 ▪고용정보의 수집․제공 및 고용동향 분석 ▪직업사전발간, 직무분석기법 연구 등 직업연구 및 보급 ▪직업지도, 직업심리검사 및 직업상담에 관한 기법의 연구․개발 및 보급 ▪경제․산업의 동향 및 전망 등이 포함되는 인력의 수급 동향 및 전망 작성 ▪고용정보․고용보험․직업훈련․외국인근로자 관리 정보통신망 등의 개발 및 운영․관리 ▪고용지원서비스의 평가 및 지원

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	9	9	9	9	9
직원	정원(b)	199	204	216	216	222
	현원(c)	196	203	211	210	215.5
임직원 총정원(a+b)		200	205	217	217	223
임직원 총 계(a+c)		197	204	212	211	216.5
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	4	4	12	21	21
비정규직	기간제	23	33	16	10	5
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		6	7	7	7	7
여성현원		68	69	75	75	75.5

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		13	15	21	5	16
시간선택제 인원수		0	0	0	0	2
사회 형평적 신규 채용	여성	4	3	7	3	5
	장애인	0	1	2	0	1
	이공계 전공자	9	8	12	0	8
	비수도권 지역인재	4	5	3	1	6
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	2
	고졸인력	0	1	2	2	1

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2본부 1실 7센터 12팀
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

																																																																															원 장
																																																																																																																										감 사 (비상임)
																																	전략마케팅TFT
																																																																																																																										감사실
														연구개발본부																																																																										정보화사업본부																																																																	기획조정실
연구기획․국제협력팀									고용정보분석센터										인력수급전망센터									고용조사분석센터										고용서비스진흥센터									생애진로개발센터											직업연구센터									일자리사업모니터링센터											정보화기획팀								정보화운영팀												워크넷팀									고용보험팀								능력개발팀									외국인력팀										데이터관리팀									기획예산팀															인사교육팀											경영지원팀										고객감동팀

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		13,187	24,943	11,796	13,742	16,683
		비유동		8,708	16,808	19,488	21,579	24,817
		자산총계		21,895	41,751	31,284	35,321	41,500
	부 채	유 동		9,004	20,104	7,454	8,722	15,069
		비유동		12,510	21,488	25,970	29,269	30,574
		부채총계		21,514	41,592	33,424	37,991	45,643
	자 본	자본금		1	1	1	1	1
		이외 계정과목		380	158	-2,141	-2,671	-4,144
		자본총계		381	159	-2,140	-2,670	-4,143
손익현황	매출			46,491	54,672	55,618	59,040	54,597
	영업이익			-105	-49	-84	-160	-844
	당기순이익			-311	-222	-96	-539	-1,521
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(-711)	(-530)	(-1,473)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	67,385	57,741	71,045	64,475
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	4,175	4,702	2,249	1,578
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		71,560	62,443	73,294	66,053
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			0	0	0	920
		수입합계			71,560	62,443	73,294	66,973
	지출	인건비			10,578	10,913	11,366	11,532
		경상운영비			3,793	3,791	3,852	3,822
		사업비			56,034	47,118	57,427	49,642
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			1,155	621	649	1,977
		지출합계			71,560	62,443	73,294	66,973

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	146,257	152,028	155,659	163,017	149,748
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	53,829	55,872	57,647	59,405	60,034
	신입사원초임	32,577	34,710	35,644	36,147	36,804

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	보통(C)	양호(B)	양호(B)	보통(C)	보통(C)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	양호(B)	-	보통(C)	-	-
고객만족도 조사결과	보통 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	미흡 (4등급)	미흡 (4등급)	보통 (3등급)	보통 (3등급)	보통 (3등급)

한국산업안전보건공단 (Korea Occupational Safety & Health Agency)

1. 기관개요

주무부처	고용노동부			기관유형 (평가유형)	위탁집행형 준정부기관 (위탁집행형)
소재지	울산광역시 중구 종가로 400 (052-703-0500 / www.kosha.or.kr)			기관장 (임 기)	이영순 (2014.07.16~2017.10.15)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪한국산업안전보건공단법			설립연도	1987.12월
설립목적	▪근로자가 안전하고 건강하게 일할 수 있도록 하고 사업주가 재해예방에 힘쓰도록 하여 국민경제발전에 기여
주요 연혁	▪’87.12월 한국산업안전공단 설립 ▪’87.12월 산업안전교육원 설립 ▪’89.07월 산업안전보건연구원 설립 ▪’08.12월 한국산업안전보건공단으로 명칭 변경 ▪’15.06월 본부, 연구원, 교육원, 지역본부(6개소), 지사(21개소)
주요기능 및 역할	▪산업안전보건 진단 및 기술․재정지원 ▪산업안전보건 교육 및 정보․자료개발․보급 ▪산업재해예방기술 연구․개발 및 보급 ▪산업안전보건에 대한 국제협력 ▪산업안전보건에 관한 정부위탁업무

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	5	5	5	5	5
	비상임	6	6	6	6	6
직원	정원(b)	1,231	1,257	1,310	1,365	1,463
	현원(c)	1,268	1,280	1,299	1,322.4	1,405.25
임직원 총정원(a+b)		1,236	1,262	1,315	1,370	1,468
임직원 총 계(a+c)		1,273	1,285	1,304	1,327.4	1,410.25
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
8비정규직	기간제	11	29	17	7	3
	단시간	0	2	2	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		87	92	95	112	113
여성현원		222	228	239	253.4	302.75

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		17	35	57	76	145
시간선택제 인원수		0	0	0	0	10
사회 형평적 신규 채용	여성	6	14	20	31	53.75
	장애인	0	1	2	3	4
	이공계 전공자	9	20	39	50	83.25
	비수도권 지역인재	12	12	32	47	74.25
	이전지역 지역인재	0	0	1	8	16
	고졸인력	0	0	12	15	28

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		10실 2센터
지 사	국 내	연구원, 교육원, 6지역본부, 21지사
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		30,925	24,871	18,665	22,085	15,996
		비유동		43,487	44,818	46,953	48,277	52,580
		자산총계		74,412	69,689	65,618	70,362	68,576
	부 채	유 동		4,347	6,096	12,094	16,308	18,149
		비유동		67,215	69,946	67,509	69,487	73,190
		부채총계		71,562	76,042	79,603	87,795	91,339
	자 본	자본금		0	0	0	0	0
		이외 계정과목		2,850	-6,353	-13,985	-15,433	-22,763
		자본총계		2,850	-6,353	-13,985	-15,433	-22,763
손익현황	매출			223,114	241,950	260,925	302,493	313,491
	영업이익			-9,610	-3,279	-4,369	-6,332	-5,785
	당기순이익			-7,776	-9,203	-3,239	-1,721	-2,221
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(7,445)	(-1,448)	(-7,330)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	205,181	232,404	250,804	241,254
				보조금	0	0	98,898	89,400
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	1,710	1,200	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	156,536	161,066	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	7,768	2,227	0	0
			소 계		371,195	396,897	349,702	330,654
		기타사업수입			0	133	0	0
		부대수입			0	0	2,359	4,775
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	3,385
		기타			0	0	88,309	102,255
		수입합계			371,195	397,030	440,370	441,069
	지출	인건비			74,896	77,854	80,894	80,442
		경상운영비			22,982	19,389	24,505	27,029
		사업비			272,649	299,228	332,609	328,823
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			668	559	2,362	4,775
		지출합계			371,195	397,030	440,370	441,069

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	146,257	152,028	158,162	163,018	149,749
	상임감사	117,006	111,298	126,529	119,147	116,901
	상임이사	119,296	138,038	129,007	136,794	120,252
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	55,507	58,622	59,494	60,705	59,422
	신입사원초임	25,058	30,278	29,047	29,223	29,597

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	우수(A)	양호(B)	양호(B)	보통(C)	양호(B)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	양호(B)	-	양호(B)	-	-
고객만족도 조사결과	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	우수 (2등급)	-	우수 (2등급)	보통 (3등급)	보통 (3등급)

한국산업인력공단 (Human Resources Development Service of Korea)

1. 기관개요

주무부처	고용노동부			기관유형 (평가유형)	위탁집행형 준정부기관 (위탁집행형)
소재지	울산광역시 중구 종가로 345 (교동) (052-714-8000 / www.hrdkorea.or.kr)			기관장 (임 기)	박영범 (2014.08.12~2017.08.11)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪한국산업인력공단법			설립연도	1982.03월
설립목적	▪한국산업인력공단법 제1조
주요 연혁	▪’82.03월 한국직업훈련관리공단 설립 ▪'98.01월 한국산업인력공단으로 명칭 변경 ▪’06.03월 23개 직업전문학교를 학교법인 기능대학으로 이관 ▪’12.01월 사업주능력개발지원금사업을 고용노동부로부터 인수 ▪’13.01월 일학습병행제, 지역산업맞춤형인력양성체계구축, NCS개발, K-Move등 국정과제 수행
주요기능 및 역할	▪한국형 일학습병행제, 지역산업 맞춤형 인력양성체계 등 맞춤형 인력양성 지원 ▪사업주 능력개발 지원, 직업방송, 기업학습네트워크 등 재직근로자 직업능력개발 지원 ▪국가기술자격법, 개별법에 의한 국가자격 시행 및 관리 ▪국가직무능력표준(NCS) 개발, 활용, 확산 ▪대한민국명장 등 우수숙련기술인 선정 및 지원, 국내 기능올림픽대회 운영 및 국제대회 참가 ▪고용허가제에 따른 외국인 근로자 선발을 위한 한국어능력시험 및 기능수준 평가 시행 ▪해외 구인업체 개척, 해외구직자 관리, 해외취업 연수기관 관리 등 해외취업(K-Move) 관련 업무

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	5	5	5	5	5
	비상임	8	8	8	9	9
직원	정원(b)	1,037	1,093	1,093	1,103	1,172
	현원(c)	1,057	1,080	1,034	1,023	1084.5
임직원 총정원(a+b)		1,042	1,098	1,098	1,108	1,177
임직원 총 계(a+c)		1,062	1,085	1,039	1,028	1089.5
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	9	3	2	0	0
비정규직	기간제	7	8	5	5	15
	단시간	0	1	0	0	0
	기타	61	63	0	0	0
소속외인력		110	114	111	164	203
여성현원		294	320	295	306	343.5

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		3	63	39	75	119.5
시간선택제 인원수		0	0	0	0	9
사회 형평적 신규 채용	여성	0	29	15	36	52.5
	장애인	0	0	3	3	5
	이공계 전공자	0	17	2	15	18.5
	비수도권 지역인재	0	22	19	25	52.5
	이전지역 지역인재	0	0	1	0	5
	고졸인력	0	0	11	8	24

□ 조직현황 및 조직도 (’15.7월 현재)

본 사		이사장, 감사, 3이사, 1본부, 12실국, 43팀 (부설기관 : NSC 센터, 글로벌숙련기술진흥원)
지 사	국 내	6지역본부, 18지사, 6자격시험센터
	해 외	15EPS센터

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		54,441	106,560	113,037	94,511	77,404
		비유동		122,167	134,113	148,940	198,769	224,217
		자산총계		176,608	240,673	261,977	293,280	301,621
	부 채	유 동		17,601	31,115	24,940	175,426	34,525
		비유동		55,286	106,913	144,883	38,463	54,266
		부채총계		72,887	138,028	169,823	213,889	88,791
	자 본	자본금		1	1	1	1	1
		이외 계정과목		103,720	102,644	92,153	79,390	212,829
		자본총계		103,721	102,645	80,056	79,391	212,830
손익현황	매출			545,662	558,122	672,292	775,233	912,021
	영업이익			-468	-7,243	-24,612	-22,649	-35,262
	당기순이익			3,916	-1,076	-19,894	-14,490	135,707
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(-22,274)	(-12,763)	(133,440)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	139,925	142,857	137,859	200,472
				보조금	333,046	465,678	564,585	611,410
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	83,316	79,999	89,132	96,188
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	28,846	103,516	46,509	48,319
			소 계		585,133	792,050	838,085	956,389
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			0	0	0	0
		수입합계			585,133	792,050	838,085	956,389
	지출	인건비			53,625	60,179	63,449	66,212
		경상운영비			11,017	3,753	4,281	5,239
		사업비			514,338	715,225	736,519	857,741
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			6,153	12,893	33,836	27,197
		지출합계			585,133	792,050	838,085	956,389

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	133,352	139,123	140,508	147,960	165,640
	상임감사	106,681	121,622	134,162	140,124	138,589
	상임이사	116,255	124,003	92,425	124,291	133,440
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	49,098	51,005	51,356	53,198	54,764
	신입사원초임	23,775	25,114	26,546	27,491	27,830

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	양호(B)	미흡(D)	보통(C)	양호(B)	보통(C)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	보통(C)	보통(C)	양호(B)	-	-
고객만족도 조사결과	보통 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	미흡 (4등급)	보통 (3등급)	보통 (3등급)	미흡 (4등급)	미흡 (4등급)

한국승강기안전기술원 (Korea Elevator Safety Technology institute)

1. 기관개요

주무부처	고용노동부			기관유형 (평가유형)	위탁집행형 준정부기관 (강소형)
소재지	서울특별시 구로구 디지털로31길41 이엔씨벤처드림타워 6차 13층 (02-801-0300 / www.kest.or.kr)			기관장 (임 기)	백낙문 (2014.10.27~2017.10.26)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪민법 제32조			설립연도	1986.10월
설립목적	▪｢승강기시설 안전관리법｣, ｢산업안전보건법｣ 및 ｢건설기계관리법｣에 따른 승강기와 유해하거나 위험한 기계․기구 및 설비 등의 안전에 관한 인증, 검사 및 진단업무 등을 수행함으로써 승강기 이용자의 안전 유지와 산업재해 예방
주요 연혁	▪’86.10월 재단법인 한국승강기안전센타 설립(노동부허가 제99호) ▪’06.10월 법인명칭 변경(한국승강기안전센타 → 한국승강기안전기술원) ▪’09.01월 공공기관 지정(기타공공기관, 기획재정부고시 제2009-3호) ▪’13.01월 공공기관 유형변경(위탁집행형 준정부기관, 기획재정부고시 제2013-5호)
주요기능 및 역할	▪｢승강기시설 안전관리법｣에 의한 승강기의 완성,수시,정기,정밀안전검사 수행 ▪｢산업안전보건법｣에 의한 위험기계기구 안전인증,안전검사, 안전교육, 안전진단 ▪｢건설기계관리법｣에 의한 타워크레인 신규등록․구조변경․정기․수시검사 수행

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	3	3	3	3	3
	비상임	9	8	6	7	7
직원	정원(b)	287	287	315	355	355
	현원(c)	276	283	278	298.25	311.75
임직원 총정원(a+b)		290	290	318	358	358
임직원 총 계(a+c)		279	286	281	301.25	314.75
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	6	1	2
비정규직	기간제	25	28	45	59	88
	단시간	0	0	0	0	5
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	0	0	0
여성현원		21	33	21	25	31

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		12	14	4	28.25	21.625
시간선택제 인원수		0	0	0	5	1
사회 형평적 신규 채용	여성	0	5	0	6	8
	장애인	0	1	0	2	1
	이공계 전공자	0	10	0	18	11
	비수도권 지역인재	5	7	0	12	16
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	1	2	0	2	1

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		5실 1본부
지 사	국 내	4지역본부, 15지사
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		4,306	5,000	7,054	5,902	7,511
		비유동		5,303	5,251	4,055	7,635	8,692
		자산총계		9,609	10,251	11,109	13,537	16,203
	부 채	유 동		3,258	3,306	4,130	4,481	5,956
		비유동		2,793	2,259	2,695	4,115	3,954
		부채총계		6,051	5,565	6,825	8,596	9,910
	자 본	자본금		452	452	452	452	452
		이외 계정과목		3,106	4,234	3,833	4,489	5,841
		자본총계		3,558	4,686	4,285	4,941	6,293
손익현황	매출			22,086	22,459	23,324	27,172	32,131
	영업이익			1,326	906	-101	829	2,078
	당기순이익			1,105	614	-11	726	1,864
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(-296)	(656)	(1,351)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	21,515	22,482	25,777	30,314
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	180	200	46	66
			소 계		21,695	22,682	25,823	32,010
		기타사업수입			856	843	1,395	1,817
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	1,000	0
		기타			0	1,873	648	22
		수입합계			22,551	25,398	28,866	32,219
	지출	인건비			12,868	14,339	16,466	18,165
		경상운영비			3,854	3,001	3,618	2,442
		사업비			4,634	5,286	5,731	10,137
		차입상환금			153	155	143	155
		기타			1,042	2,617	2,908	1320
		지출합계			22,551	25,398	28,866	32,219

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	134,112	137,905	135,505	149,603	157,195
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	111,629	115,218	112,948	124,880	124,394
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	39,447	42,666	47,637	50,165	49,145
	신입사원초임	21,604	25,700	26,362	26,362	29,436

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	-	-	-	보통(C)	보통(C)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	-	-	-	-	-
고객만족도 조사결과	양호 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부주관)	양호 (기획재정부주관)	양호 (기획재정부주관)	양호 (기획재정부주관)
종합청렴도 측정결과	보통 (3등급)	우수 (2등급)	보통 (3등급)	매우미흡 (5등급)	보통 (3등급)

한국장애인고용공단 (Korea Employment Agency for the Disabled)

1. 기관개요

주무부처	고용노동부			기관유형 (평가유형)	위탁집행형 준정부기관 (위탁집행형)
소재지	경기도 성남시 분당구 구미로 173번길 59(구미동) (1588-1519 / www.kead.or.kr)			기관장 (임 기)	박승규 (2014.04.08~2017.04.07)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪장애인고용촉진 및 직업재활법 제43조			설립연도	1990.09월
설립목적	▪장애인이 직업생활을 통하여 자립할 수 있도록 지원하고, 사업주의 장애인 고용을 전문적으로 지원하기 위함
주요 연혁	▪’90.09월 한국장애인고용촉진공단 설립 ▪’92년~’02년 직업능력개발원 5개소 설치 ▪’93년~’12년 지사 18개소 설치 ▪’00.01월 고용개발원 설치 ▪’10.01월 한국장애인고용공단으로 기관 명칭 변경
주요기능 및 역할	▪장애인에 대한 취업지원(직업상담, 직업능력평가, 취업알선 등) ▪장애인에 대한 직업능력개발(직업능력개발훈련, 훈련시설 운영 등) ▪사업주의 장애인 고용환경 개선, 장애인표준사업장 설립 지원 ▪사업주의 장애인 고용의무 이행지원 및 고용관리 지원 ▪장애인고용장려금 지급 및 고용부담금 징수 ▪장애인 고용에 관한 조사․연구, 정보의 수집․분석․제공 ▪장애인 고용촉진을 위한 홍보․교육, 기능경기대회 관련 사업 등

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	3	3	3	3	3
	비상임	13	11	11	11	10
직원	정원(b)	589	607	623	641	661
	현원(c)	606	618	594.5	596	613.5
임직원 총정원(a+b)		592	610	626	644	664
임직원 총 계(a+c)		609	621	597.5	599	616.5
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	1	0	6	7	3
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		93	92	94	92	93
여성현원		208	218	196	193.5	201

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		3	35	36	23	40.5
시간선택제 인원수		0	0	2	0	3
사회 형평적 신규 채용	여성	2	15	8	8	9.5
	장애인	1	4	5	1	7
	이공계 전공자	0	3	11	6	6
	비수도권 지역인재	1	17	14.5	7	9.5
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	6	4	10

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		5실․국 12부
지 사	국 내	고용개발원 5직업능력개발원 2훈련센터 18지사
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		8,022	9,227	5,644	4,589	13,528
		비유동		42,278	41,257	22,967	24,215	20,621
		자산총계		50,300	50,534	28,611	28,804	34,149
	부 채	유 동		571	1,289	2,355	4,816	3,978
		비유동		30,337	29,378	29,141	26,903	32,726
		부채총계		30,908	30,667	31,496	31,719	36,704
	자 본	자본금		54,493	58,362	0	0	0
		이외 계정과목		-35,101	-38,495	-2,885	-2,915	-2,555
		자본총계		19,392	19,867	-2,885	-2,915	-2,555
손익현황	매출			77,235	91,358	81,316	96,024	104,836
	영업이익			-4,447	-3,600	451	-216	1,141
	당기순이익			-615	-508	645	-321	1,312
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(-914)	(-29)	(360)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	97,938	88,419	103,581	114,291
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		97,938	88,419	103,581	114,291
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			555	962	2,568	622
		수입합계			98,493	89,381	106,149	114,913
	지출	인건비			32,323	34,014	35,468	37,216
		경상운영비			8,956	10,898	10,637	10,436
		사업비			54,136	42,129	55,809	62,111
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			3,078	2,340	4,235	5,150
		지출합계			98,493	89,381	106,149	114,913

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	133,351	126,218	144,564	148,933	149,749
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	108,897	101,062	115,651	96,612	119,799
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	44,249	45,534	46,818	47,030	48,922
	신입사원초임	24,188	26,725	27,123	27,629	27,733

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	미흡(D)	보통(C)	미흡(D)	보통(C)	양호(B)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	-	보통(C)	보통(C)	-	-
고객만족도 조사결과	보통 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	우수 (2등급)	보통 (3등급)	우수 (2등급)	보통 (3등급)	우수 (2등급)

건설근로자공제회 (Construction Workers Mutual Aid Association)

1. 기관개요

주무부처	고용노동부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울시 강남구 테헤란로 309 삼성제일빌딩 (1666-1122 / www.cwma.or.kr)			기관장 (임 기)	이진규 (2013.01.18~2016.01.17)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪건설근로자의 고용개선 등에 관한 법률 제9조			설립연도	1997.12월
설립목적	▪건설근로자의 삶의 질 향상을 위하여 고용개선 및 복지증진 서비스를 지속적으로 제공
주요 연혁	▪’97.12월 설립 ▪’06.01월 전국 광역권 7개 지부 개소 ▪’11.10월 훈련, 취업지원, 복지사업 시작 ▪’13.01월 고용노동부 산하 기타공공기관 지정 ▪’15.03월 조직개편(5부 2실 2팀, 5지부 5센터)
주요기능 및 역할	▪(퇴직공제) 공제부금 수납․적립 및 퇴직공제금 지급 등 ▪(자산운용) 공제부금 증식을 위한 사업 ▪(직업훈련) 기능향상 및 취업능력 배양을 위한 훈련 ▪(취업지원) 일자리 알선 및 취업촉진 ▪(복지증진) 생활자금 대부 및 근로자의 복지 향상 추구 ▪(자긍심 고취) 사기진작 및 건설근로자 이미지 개선 사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	3	3	3	3	3
	비상임	4	10	10	10	10
직원	정원(b)	85	85	85	89	94
	현원(c)	65	76	84	85	85
임직원 총정원(a+b)		88	88	88	92	97
임직원 총 계(a+c)		68	79	87	88	88
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	0	0	0	1	3
	단시간	0	0	0	0	3
	기타	4	2	0	0	0
소속외인력		22	28	49	41	15
여성현원		8	13	14	17	17

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		8	13	9	7	5
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	2	5	2	4	1
	장애인	0	0	0	0	1
	이공계 전공자	1	3	3	0	0
	비수도권 지역인재	1	1	2	4	1
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	4	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		5부 2실 2팀
지 사	국 내	5개 지부(서울, 중부, 충청, 영남, 호남)
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		6,367	2,551	3,843	6,094	12,150
		비유동		4,583	4,079	4,363	3,980	2,701
		자산총계		10,950	6,630	8,206	10,074	14,851
	부 채	유 동		823	433	1,071	1,633	732
		비유동		650	1,165	1,672	1,732	1,594
		부채총계		1,473	1,598	2,743	3,365	2,326
	자 본	자본금		5,925	5,925	5,925	5,925	5,925
		이외 계정과목		3,552	-893	-462	784	6,600
		자본총계		9,477	5,032	5,463	6,709	12,525
손익현황	매출			7,536	9,934	16,617	19,025	18,854
	영업이익			-3,973	-4,350	467	1,187	5,487
	당기순이익			-3,948	-6,766	664	1,247	5,816
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	9,101	14,546	18,854
				위탁수입	0	137	3,638	4,196
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		0	9,238	18,184	23,050
		기타사업수입			7,262	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			5,558	7,595	6,120	330
		수입합계			12,820	16,833	24,304	23,380
	지출	인건비			5,381	5,861	6,605	6,772
		경상운영비			3,133	3,505	5,362	1,976
		사업비			3,698	6,430	5,320	2,884
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			608	1,037	7,017	11,748
		지출합계			12,820	16,833	24,304	23,380

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	225,371	223,827	244,675	246,721	166,451
	상임감사	189,945	196,178	210,732	213,177	143,495
	상임이사	194,439	202,173	217,945	221,054	143,495
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	71,362	75,135	78,949	82,257	76,063
	신입사원초임	38,533	41,632	44,189	31,919	34,246

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	-	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

노사발전재단 (Korea Labor Foundation)

1. 기관개요

주무부처	고용노동부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울시 마포구 마포대로 130 (02-6021-1000 / www.nosa.or.kr)			기관장 (임 기)	엄현택 (2014.04.02~2017.04.01)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪민법 제32조 및 노사관계 발전 지원에 관한 법률 제6조			설립연도	2007.04월
설립목적	▪노사공동사업을 통한 노사 상생의 노사관계 발전 도모
주요 연혁	▪’06.11월 노사공동의 정책사업 추진 및 재단 설립 합의(고용노동부, 노사정위원회, 한국노총, 한국경총) ▪’07.04월 노사발전재단 설립(제1회 이사회 개최) ▪’10.05월 ｢노사관계 발전 지원에 관한 법률｣ 시행 ▪’11.03월 노사발전재단, 국제노동협력원, 노사공동전직지원센터 통합 ▪’14.09월 직제개편(국제노동센터 신설)
주요기능 및 역할	▪노사파트너십 향상 및 선진적 노사관계 발전 제도 정착에 기여 ▪국제노동교류추진과 외투․해투기업의 협력적노사관계구축지원 ▪노사관계 대외홍보 활성화 ▪고용차별 예방 및 개선을 통한 노사분쟁 요소 제거, 공정일터 조성 ▪자율적인 일터혁신 기반 구축 및 일․가정 양립, 고성과 체제 지원

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	17	16	16	16	15
직원	정원(b)	20	155	155	155	155
	현원(c)	19	146	142	136	128
임직원 총정원(a+b)		21	156	156	156	156
임직원 총 계(a+c)		20	147	143	137	129
무기계약직	정원	0	0	0	0	54
	현원	0	0	0	0	54
비정규직	기간제	76	109	94	102	59.5
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	3	0	8
소속외인력		0	0	0	0	0
여성현원		4	85	82	79	72

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		1	6	4	8	4
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	0	3	2	5	0
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	0	1	1	1	2
	비수도권 지역인재	0	2	2	3	0
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	1	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		1실 3본부 1센터 12팀
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		5,287	6,525	6,295	5,881	5,922
		비유동		901	2,673	2,654	2,281	2,416
		자산총계		6,188	9,198	8,949	8,162	8,338
	부 채	유 동		428	1,095	680	799	1,399
		비유동		473	780	904	697	8
		부채총계		901	1,875	1,584	1,496	1,407
	자 본	자본금		4,325	6,835	4,088	4,088	4,088
		이외 계정과목		962	488	3,277	2,577	2,843
		자본총계		5,287	7,323	7,365	6,665	6,931
손익현황	매출			23,018	31,944	36,094	38,984	32,021
	영업이익			-253	-646	115	-954	120
	당기순이익			-83	-474	360	-700	266
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	12,271	14,494	13,090	18,755
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	6
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	17,597	19,353	24,124	10,824
				독점수입	2,525	2,239	1,891	2,193
				부대수입	883	1,074	1,184	16
			소 계		33,276	37,160	40,289	31,794
		기타사업수입			0	0	51	1,148
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			0	0	0	0
		수입합계			33,276	37,160	40,340	32,942
	지출	인건비			8,802	9,233	10,035	10,697
		경상운영비			4,889	4,551	5,890	6,704
		사업비			16,897	20,374	22,352	14,421
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			2,688	3,002	2,063	1,120
		지출합계			33,276	37,160	40,340	32,942

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	101,660	103,000	103,000	109,580	109,975
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	47,954	36,036	31,096	42,116	43,244
	신입사원초임	24,536	25,675	25,675	28,757	26,500

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	보통 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	미흡 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

학교법인 한국폴리텍 (Korea Polytechnics)

1. 기관개요

주무부처	고용노동부			기관유형	기타공공기관
소재지	인천광역시 부평구 무네미로 478 (032-650-6780 / www.kopo.ac.kr)			기관장 (임 기)	이우영 (2014.10.28~2017.10.27)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪근로자직업능력개발법 제39조			설립연도	1998.02월
설립목적	▪국가기간산업 및 신산업분야의 기술인력 양성
주요 연혁	▪`98.02월 학교법인 기능대학 설립 ▪`06.03월 한국폴리텍대학으로 명칭 변경 ▪`08.03월 학교법인 한국폴리텍으로 명칭 변경
주요기능 및 역할	▪민간부분에서 담당하기 어려운 국가기간산업․신산업분야의 다기능기술자(학위 과정), 기능장 등 양성 ▪취업을 희망하는 청소년, 고학력 미취업자, 실직자, 취약계층 등을 대상으로 기능인력(기능사) 양성 ▪재직근로자 직업능력 개발 ▪중소기업 기술지도, 창업보육센터운영 등 산학협력사업 ▪지역주민의 평생능력개발 등 지방자치단체 등이 위탁하는 사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	2	2	2
	비상임	14	14	14	14	14
직원	정원(b)	1,714	1,714	1,728	1,746	1,756
	현원(c)	1,765	1,731	1,707	1,703	1,720.5
임직원 총정원(a+b)		1,715	1,715	1,730	1,748	1,758
임직원 총 계(a+c)		1,766	1,732	1,709	1,705	1,722.5
무기계약직	정원	5	3	2	2	0
	현원	5	3	2	2	0
비정규직	기간제	24	38	33	49	109
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		599	613	626	648	648
여성현원		249	250	261	278	287

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		3	18	40	39	58
시간선택제 인원수		0	0	0	0	2
사회 형평적 신규 채용	여성	0	8	15	17	12
	장애인	0	1	0	0	4
	이공계 전공자	0	4	8	15	36
	비수도권 지역인재	1	9	16	21	33
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	2	3	2

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2국 1실 1연수원
지 사	국 내	8대학(34캠퍼스) 1교육원 1고교
	해 외	-

◖조 직 도◗

- 법  인(본부)

					이 사 장
						기획운영이사
														감사실
	기획국						운영국
	기획팀						총무팀					경영평가팀
	예산팀						인사팀
	학사팀						홍보팀						<부설기관>
	연구팀						정보전략운영팀						남원연수원
	HRD협력팀

- 대  학(학교)

																학교법인한국폴리텍
	한국 폴리텍					한국 폴리텍					한국 폴리텍						한국 폴리텍					한국 폴리텍					한국 폴리텍					한국 폴리텍					한국 폴리텍					한국 폴리텍
	Ⅰ					Ⅱ					Ⅲ						Ⅳ					Ⅴ					Ⅵ					Ⅶ					특성화					다솜학교
	대학					대학					대학						대학					대학					대학					대학					대학
	서울정수					인천					춘천						대전					광주					대구					창원					바이오
	서울강서					안성					원 주						청주					김제					구미					부산					섬유패션
	성남					남인천					강 릉						아산					목포					달성					울산					항공
	제주					화성											홍성					익산					포항					동부산					신기술교육원
																	충주					순천					영주					진주

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		32,809	17,526	13,578	30,229	32,078
		비유동		794,680	430,270	421,332	405,171	396,930
		자산총계		827,489	447,796	434,910	435,400	429,008
	부 채	유 동		27,193	12,524	10,988	27,790	25,453
		비유동		151	139	0	38	26
		부채총계		27,344	12,663	10,988	27,828	25,479
	자 본	자본금		846,103	59,919	63,213	60,588	59,979
		이외 계정과목		-45,958	375,214	360,709	346,984	343,550
		자본총계		800,145	435,133	423,922	407,572	403,529
손익현황 기관 결산서상 매출액, 영업이익 등의 항목이 존재하지 않으므로 수지계산서상 항목인 총수익, 총비용 항목으로 대체하여 손익현황 기재	총수익			309,877	262,198	250,843	272,303	284,885
	총비용			340,991	224,243	265,348	286,029	288,319
	당기순이익			-31,114	37,955	-14,505	-13,726	-3,434
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	206,921	211,383	223,329	232,062
				보조금	8,892	8,892	9,169	9,962
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	18,148	22,082	30,931	32,629
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	1,044	1,237	549	924
			소 계		235,005	243,594	263,978	275,577
		기타사업수입			4,107	1,162	1,603	3,676
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			35,063	8,028	6,942	6,399
		수입합계			274,175	252,784	272,523	285,652
	지출	인건비			87,721	93,212	97,970	99,782
		경상운영비			29,321	29,677	35,181	36,252
		사업비			135,164	123,490	132,735	147,334
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			21,969	6,405	6,637	2,284
		지출합계			274,175	252,784	272,523	285,652

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	111,946	113,992	111,458	116,033	116,532
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	91,591	101,177	102,405
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	60,046	60,728	64,269	66,203	67,107
	신입사원초임	24,477	27,765	29,405	31,995	32,044

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	매우우수 (1등급)	우수 (2등급)	-	보통 (3등급)	-

한국기술교육대학교 (Korea University of Technology and Education)

1. 기관개요

주무부처	고용노동부			기관유형	기타공공기관
소재지	충남 천안시 병천면 충절로 1600 (041-560-1114 / www.koreatech.ac.kr)			기관장 (임 기)	김기영 (2014.12.15~2018.12.14)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪사립학교법, 근로자직업능력개발법 제36조․37조 및 한국산업인력공단법 제26조			설립연도	1991.11월
설립목적	▪고급기술․기능인력 수요에 부응하는 전문이론과 현장실기 및 학습조직화 능력을 겸비한 ‘직업능력개발훈련교사, 인력개발담당자 및 실천공학기술자의 양성’
주요 연혁	▪’92.03월 한국기술교육대학교 개교(8학과 240명 입학) ▪’97.03월 일반대학원 석사과정 신설(2개학과 30명) ▪’98.03월 능력개발교육원 개원 ▪’09.03월 고용노동연수원 개원(구 한국노동교육원) ▪’15.03월 직업능력심사평가원 개원(기재부 고용․복지분야 공공기관 기능조정)
주요기능 및 역할	▪인적자원개발(HRD) 전문가 및 실천공학기술자 양성(학․석․박사 과정) ▪직업훈련교사 등 직업능력개발담당자 양성 및 향상 훈련 ▪평생직업능력개발시스템 구축 및 재직근로자 능력개발 ▪고용노동행정공무원 직무교육 및 공공부문 노사관계교육 ▪직업능력개발 훈련사업 품질관리(심사평가 및 모니터링)

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	14	14	14	14	14
직원	정원(b)	395	395	403	403	411
	현원(c)	393	391	393	396	405
임직원 총정원(a+b)		396	396	404	404	412
임직원 총 계(a+c)		394	392	394	397	406
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	1	1	3	3	8
	단시간	0	0	0	1	1
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		83	83	84	84	84
여성현원		58	58	78	64	78

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		9	10	16	22	45
시간선택제 인원수		0	0	0	0	2
사회 형평적 신규 채용	여성	1	0	7	3	14
	장애인	0	2	0	1	4
	이공계 전공자	9	9	7	10	9
	비수도권 지역인재	3	3	9	10	30
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	1	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		(조직) 5처 3실 6부속시설 (학사조직) 8개 학부과 3개 대학원
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

회계기간이 3월1일∼2월말이므로 입력기간인 4월초에 결산이 완료되지 않아 연도별 전전년도 결산금액을 입력함
(예, 2014년 : 2012.3.1.∼2013.02.28. 결산자료를 입력)

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		28,875	25,473	31,597	26,368	26,609
		비유동		263,302	174,698	173,779	179,718	187,668
		자산총계		292,177	200,171	205,376	206,086	214,277
	부 채	유 동		25,329	19,666	22,425	21,778	23,626
		비유동		162	131	504	404	404
		부채총계		25,491	19,797	22,929	22,182	24,030
	자 본	자본금		250,176	19,796	19,796	19,796	19,796
		이외 계정과목		16,510	160,578	162,651	164,108	170,451
		자본총계		266,686	180,374	182,447	183,904	190,247
손익현황 기관 결산서상 매출액, 영업이익 등의 항목이 존재하지 않으므로 수지계산서상 항목인 총수익, 총비용 항목으로 대체하여 손익현황 기재	총수익			76,477	80,090	85,756	92,181	106,750
	총비용			76,477	80,090	85,756	92,181	106,750
	당기순이익			0	0	0	0	0
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	49,801	53,119	58,336	70,061
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	16,483	16,996	16,996	20,724
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	584	602	3,141	2,651
			소 계		66,868	70,717	78,473	93,436
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			0	0	0	0
		수입합계			66,868	70,717	78,473	93,436
	지출	인건비			23,383	24,394	25,300	29,296
		경상운영비			5,707	5,821	6,387	6,515
		사업비			37,778	40,502	46,786	57,625
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			0	0	0	0
		지출합계			66,868	70,717	78,473	93,436

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	143,099	148,104	151,488	154,011	155,944
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	60,926	64,374	67,269	68,334	69,873
	신입사원초임	20,748	21,150	26,024	27,453	29,120

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	보통 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	매우우수 (1등급)	-

한국사회적기업진흥원 (Korea Social Enterprise Promotion Agency)

1. 기관개요

주무부처	고용노동부			기관유형	기타공공기관
소재지	경기도 성남시 수정구 수정로 157 한화생명빌딩 7,8층 (031-697-7700 / www.socialenterprise.or.kr)			기관장 (임 기)	김재구 (2015.04.19~2016.04.18, 연임)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪사회적기업육성법 제20조			설립연도	2010.12월
설립목적	▪사회적기업의 설립․운영을 지원하고 이와 관련된 민간의 활동을 촉진하여 사회서비스를 확충하고, 새로운 일자리를 창출함으로써 사회통합과 국민의 삶의 질 향상에 이바지
주요 연혁	▪’10.06월 □사회적기업육성법□ 개정법률안 제10360호 공포 ※ ｢한국사회적기업진흥원｣ 설립규정(법률 제20조) 시행(`10.12.9.) ▪’10.12월 진흥원 설립 등기 ▪’11.01월 기타공공기관 지정(`11.1.24.) ▪’11.07월 제1회 사회적기업의 날 기념식 개최 ▪’12.04월 진흥원 제2대 원장(김재구) 취임
주요기능 및 역할	▪사회적기업가 양성 및 사업화 지원 ▪소셜벤처 경연대회 등을 통한 창의적인 사회적기업 모델 발굴 및 확산 지원 ▪사회적기업가 아카데미 운영을 통한 인적 기반 강화 ▪사회적기업 판로개척, 경영컨설팅 지원 및 인증서비스 지원 ▪사회적기업 성과분석 및 모니터링 ▪사회적기업 협력체계 구축을 통한 사회적기업 운동 확산 지원 ▪통합정보시스템 구축․운영을 통한 대민서비스 지원 ▪협동조합 교육 및 홍보, 사회적 협동조합 인가 지원 서비스 제공

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	-	1	1	1	1
	비상임	-	14	14	14	14
직원	정원(b)	-	41	41	54	65
	현원(c)	-	36	40	52	64.75
임직원 총정원(a+b)		-	42	42	55	66
임직원 총 계(a+c)		-	37	41	53	65.75
무기계약직	정원	-	0	0	0	0
	현원	-	0	0	0	0
비정규직	기간제	-	4	1	6	5
	단시간	-	0	0	0	0
	기타	-	0	0	0	0
소속외인력		-	3	11	5	5
여성현원		-	12	17	21	26.75

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		-	43	8	14	15.75
시간선택제 인원수		-	0	0	0	1
사회 형평적 신규 채용	여성	-	14	5	5	6.75
	장애인	-	1	0	0	2
	이공계 전공자	-	3	0	0	3
	비수도권 지역인재	-	7	3	2	5
	이전지역 지역인재	-	0	0	0	0
	고졸인력	-	0	0	0	1

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		4본부 8팀
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				-	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		-	6,903	2,515	4,618	4,326
		비유동		-	2,836	3,066	3,548	3,334
		자산총계		-	9,739	5,581	8,166	7,660
	부 채	유 동		-	1,044	65	86	542
		비유동		-	118	197	325	436
		부채총계		-	1,162	262	411	978
	자 본	자본금		-	2,505	2,505	2,504	2,505
		이외 계정과목		-	6,072	2,814	5,250	4,177
		자본총계		-	8,577	5,319	7,754	6,682
손익현황	매출			-	17,160	24,766	29,294	33,358
	영업이익			-	5,718	-3,422	1,238	-1,708
	당기순이익			-	6,072	-3,258	2,436	-1,073
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	15,994	23,483	26,561	31,500
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	38	0	0	69
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	1,387	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	155	65	0
			소 계		16,032	23,638	28,013	31,569
		기타사업수입			1,167	1,282	1,384	1,858
		부대수입			0	0	16	3
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			316	10	0	1,675
		수입합계			17,515	24,930	29,413	35,105
	지출	인건비			1,412	1,952	2,425	2,949
		경상운영비			643	933	927	966
		사업비			13,879	20,519	25,401	30,470
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			1,581	1,526	660	720
		지출합계			17,515	24,930	29,413	35,105

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	-	93,848	97,603	100,104	135,904
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	-	32,967	43,739	40,677	43,163
	신입사원초임	-	28,384	29,856	28,785	28,865

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	미흡 (주무부처 주관)	미흡 (기획재정부 주관)	미흡 (기획재정부 주관)	미흡 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한국잡월드 (Korea Jobworld)

1. 기관개요

주무부처	고용노동부			기관유형	기타공공기관
소재지	경기도 성남시 분당구 분당수서로 501 (1644-1333 / koreajobworld.or.kr)			기관장 (임 기)	장대익 (2015.02.26~2018.02.25)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪고용정책기본법 제18조의2			설립연도	2011.11월
설립목적	▪청소년 등에게 다양한 직업세계에 대한 탐색과 직업체험의 기회를 제공하여 건전한 직업관 형성과 직업선택을 지원함으로써 국가 인적자원의 효율적 활용에 기여
주요 연혁	▪’11.11월 한국잡월드 법인 설립 ▪’12.01월 초대이사장 취임 ▪’12.05월 한국잡월드 개관 ▪’12.10월 공공기관 지정(기타 공공기관) ▪’15.02월 제2대 이사장 취임
주요기능 및 역할	▪직업체험프로그램 개설․운영 ▪직업관련 자료․정보의 전시 및 제공 ▪청소년, 교사 등에 대한 직업교육프로그램 개설․운영 ▪직업상담 및 직업심리검사 서비스 제공 ▪직업관련 자료․정보의 전시기법 및 체험프로그램 연구․개발 ▪위 각 사업에 관한 국제협력과 그 밖의 부대사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	-	1	1	1	1
	비상임	-	16	16	16	16
직원	정원(b)	-	47	47	47	47
	현원(c)	-	40	47	45	46
임직원 총정원(a+b)		-	48	48	48	48
임직원 총 계(a+c)		-	41	48	46	47
무기계약직	정원	-	0	0	0	0
	현원	-	0	0	0	0
비정규직	기간제	-	0	0	0	0
	단시간	-	0	0	0	0
	기타	-	0	0	0	0
소속외인력		-	0	304	332	330
여성현원		-	15	21	19	22

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		-	41	14	0	3
시간선택제 인원수		-	0	0	0	2
사회 형평적 신규 채용	여성	-	16	6	0	1
	장애인	-	0	1	0	0
	이공계 전공자	-	10	4	0	1
	비수도권 지역인재	-	10	4	0	2
	이전지역 지역인재	-	0	0	0	0
	고졸인력	-	2	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2실 1본부 7팀
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				-	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		-	166	2,740	3,573	3,324
		비유동		-	0	715	964	1,223
		자산총계		-	166	3,455	4,537	4,547
	부 채	유 동		-	40	1,462	1,573	1,293
		비유동		-	0	264	448	535
		부채총계		-	40	1,726	2,021	1,829
	자 본	자본금		-	315	315	315	315
		이외 계정과목		-	-189	1,414	2,201	2,402
		자본총계		-	126	1,729	2,516	2,717
손익현황	매출			-	249	13,154	16,933	17,306
	영업이익			-	-189	1,939	1,001	-730
	당기순이익			-	-189	1,604	787	201
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	325	6,900	7,526	7,342
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	8,193	11,418	11,193
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	70	83	1,766
			소 계		325	15,163	19,027	20,301
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	5	24	113
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			0	126	1,445	2,748
		수입합계			325	15,294	20,496	23,162
	지출	인건비			205	2,117	2,448	2,509
		경상운영비			0	4,125	5,050	3,729
		사업비			0	6,898	10,947	14,874
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			120	2,154	2,051	2,050
		지출합계			325	15,294	20,496	23,162

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	-	-	114,213	116,587	117,174
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	-	4,988	39,118	45,171	45,629
	신입사원초임	-	-	29,707	30,426	30,690

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	-	보통 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

여성가족부

15

한국청소년상담복지개발원 (Korea Youth Counseling & Welfare Institute)

1. 기관개요

주무부처	여성가족부			기관유형 (평가유형)	위탁집행형 준정부기관 (강소형)
소재지	부산광역시 해운대구 센텀중앙로 79 센텀사이언스파크 (051-662-3000 / www.kyci.or.kr)			기관장 (임 기)	권 승 (2014.01.20~2017.01.19)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪청소년복지지원법 제22조			설립연도	1993.02월
설립목적	▪청소년 상담 및 복지지원을 통해 청소년의 올바른 인격형성과 조화로운 성장을 도모
주요 연혁	▪’93.02월 체육청소년부 재단법인 ‘청소년대화의광장’ 개원 ▪’02.03월 특별법인 ‘한국청소년상담원’으로 변경 ▪’10.03월 여성가족부로 소관부처 이관 ▪’12.08월 ‘한국청소년상담복지개발원’으로 명칭변경 ▪’14.09월 기관 이전
주요기능 및 역할	▪청소년 상담복지 관련 정책의 연구개발 ▪청소년 상담사업 운영, 상담기법 연구 및 상담자료의 제작․보급 ▪국가자격제도 청소년상담사 자격연수 및 보수교육 ▪청소년상담복지센터 직원 직무교육 및 지도자 전문연수 ▪위기청소년 지역사회 통합지원체계(CYS-Net) 운영지원 및 지역청소년상담복지센터 지도․지원 ▪부모교욱, 또래상담, 품성계발 등 청소년의 건전한 가치관 정립 프로그램 운영 ▪학업중단 청소년 지원, 취약계층 청소년 자립지원, 인터넷 중독 예방사업 등

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	11	11	11	11	10
직원	정원(b)	54	54	54	54	55
	현원(c)	55	54	51	53	55
임직원 총정원(a+b)		55	55	55	55	56
임직원 총 계(a+c)		56	55	52	54	56
무기계약직	정원	0	0	0	0	5
	현원	1	0	0	0	1
비정규직	기간제	20	25	20	37	53
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	32	32	31	43
소속외인력		0	0	0	0	0
여성현원		28	26	24	26	32

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		4	4	4	12	20
시간선택제 인원수		0	0	0	0	1
사회 형평적 신규 채용	여성	1	2	2	10	15
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	0	0	0	0	0
	비수도권 지역인재	0	0	2	4	15
	이전지역 지역인재	0	1	1	1	9
	고졸인력	0	0	1	0	1

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		4본부 6부 3TF 1지원단 4센터
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		1,562	1,659	1,206	1,236	559
		비유동		1,106	1,106	431	409	5,890
		자산총계		2,668	2,765	1,637	1,645	6,449
	부 채	유 동		100	96	265	179	194
		비유동		1,058	1,071	0	0	244
		부채총계		1,158	1,167	265	179	438
	자 본	자본금		1,106	1,106	1,106	1,133	6,114
		이외 계정과목		404	492	266	333	-103
		자본총계		1,510	1,598	1,372	1,466	6,011
손익현황	매출			10,055	10,747	11,025	12,011	13,858
	영업이익			107	97	-162	64	-399
	당기순이익			88	89	-147	64	-204
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(-161)	(68)	(-437)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	10,415	10,743	11,815	20,747
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	2	2	2	5
			간접지원	사업수입	267	154	79	1,669
				위탁수입	287	443	512	595
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		10,971	11,342	12,408	23,016
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			9	1	0	5
		수입합계			10,980	11,343	12,408	23,021
	지출	인건비			2,543	2,390	2,556	2,671
		경상운영비			1,091	1,321	1,347	1,347
		사업비			7,270	7,398	8,217	17,403
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			76	234	288	1,600
		지출합계			10,980	11,343	12,408	23,021

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	98,067	110,897	116,438	116,121	121,065
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	38,395	40,085	41,328	43,031	43,185
	신입사원초임	22,414	23,422	25,919	25,903	26,235

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	보통(C)	미흡(D)	보통(C)	보통(C)	양호(B)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	보통(C)	양호(B)	보통(C)	-	-
고객만족도 조사결과	보통 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	우수 (2등급)	-	우수 (2등급)	우수 (2등급)	우수 (2등급)

한국청소년활동진흥원 (Korea Youth Work Agency)

1. 기관개요

주무부처	여성가족부			기관유형 (평가유형)	위탁집행형 준정부기관 (강소형)
소재지	서울특별시 서대문구 경기대로 47 진양빌딩 2, 5층 (02-330-2800 / www.kywa.or.kr)			기관장 (임 기)	김선동 (2013.12.17~2016.12.16)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪청소년활동진흥법 제6조			설립연도	2010.08월
설립목적	▪창의적인 청소년 체험활동을 진흥시켜 청소년의 잠재역량 계발과 인격형성을 도모하고, 수련․참여․교류․권리증진 활동을 종합적으로 지원함으로써 청소년의 삶의 질 향상에 기여하기 위하여 설립됨
주요 연혁	▪’98.10월 한국청소년수련원 설립 ▪’05.01월 한국청소년진흥센터 설립 ▪’10.08월 한국청소년활동진흥원 설립(※ 한국청소년수련원, 한국청소년진흥센터 통합) ▪’13.07월 국립김제청소년농업생명체험센터 개원 ▪’13.07월 국립영덕청소년해양환경체험센터 개원
주요기능 및 역할	▪청소년의 다양하고 창의적인 체험활동 활성화 ▪청소년 활동 프로그램의 개발․보급․평가 및 시범운영 ▪청소년 관련 제 기관 및 시설과의 상호 연계지원․지도 평가 ▪국가․지방자치단체가 설치하는 청소년수련시설의 위탁유지․관리 및 운영 ▪청소년지도자의 양성․교육 및 교류 진흥 ▪수련시설 종합 안전점검 지원 및 안전 관련 컨설팅․홍보 ▪국내외 청소년 교류활동, 청소년특별회의, 청소년수련활동인증제도, 청소년성취포상제도의 운영 및 지원

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	3	3	3	3	3
	비상임	9	9	9	9	9
직원	정원(b)	185	185	185	272	272
	현원(c)	173	176	175	225	259
임직원 총정원(a+b)		188	188	188	275	275
임직원 총 계(a+c)		176	179	178	228	262
무기계약직	정원	0	0	0	0	54
	현원	6	11	15	17	16
비정규직	기간제	35	38	38	44	35
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	27	21
소속외인력		55	60	60	72	98
여성현원		58	59	63	87	98

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		12	18	20	58	41
시간선택제 인원수		0	0	0	0	2
사회 형평적 신규 채용	여성	7	8	7	19	16
	장애인	0	0	0	0	3
	이공계 전공자	0	9	5	31	25
	비수도권 지역인재	3	12	13	39	34
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	2	7	8

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		1사무처 1실 5수련원
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		7,233	6,433	5,959	5,547	5,298
		비유동		2,100	2,700	2,724	2,532	2,720
		자산총계		9,333	9,133	8,683	8,079	8,018
	부 채	유 동		3,490	3,047	3,997	3,493	3,241
		비유동		1,154	1,436	1,407	275	304
		부채총계		4,644	4,483	5,404	3,768	3,545
	자 본	자본금		663	663	663	663	663
		이외 계정과목		4,026	3,987	2,616	3,648	3,810
		자본총계		4,689	4,650	3,279	4,311	4,473
손익현황	매출			8,287	20,673	27,141	31,976	37,401
	영업이익			-254	-100	-162	1,040	-2
	당기순이익			-224	-38	-82	1,174	92
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(-238)	(1,031)	(162)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	13,829	16,938	21,340	22,037
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	39	48	28	15
			간접지원	사업수입	9,130	9,623	10,173	9,805
				위탁수입	4,301	4,726	6,106	7,646
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	62	33	44	42
			소 계		27,361	31,368	37,691	39,545
		기타사업수입			5,598	7,565	5,971	6,296
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			1,474	1,099	994	1,981
		수입합계			34,433	40,032	44,656	47,822
	지출	인건비			7,612	7,992	9,630	11,605
		경상운영비			1,544	1,586	2,048	2,052
		사업비			22,903	27,639	30,161	31,318
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			2,374	2,815	2,817	2,847
		지출합계			34,433	40,032	44,656	47,822

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	99,414	138,643	126,688	133,201	134,199
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	86,052	115,434	115,170	111,989	110,002
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	34,476	35,894	36,812	37,740	37,953
	신입사원초임	22,557	23,732	23,263	24,438	24,440

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	우수(A)	양호(B)	우수(A)	양호(B)	보통(C)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	-	-	보통(C)	-	-
고객만족도 조사결과	보통 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	보통 (3등급)	보통 (3등급)	보통 (3등급)	보통 (3등급)	보통 (3등급)

한국건강가정진흥원 (Korean Institute for Healthy Family)

1. 기관개요

주무부처	여성가족부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울특별시 서초구 반포대로 217(서울지방조달청사) 본관 5층 (02-3479-7600 / www.kihf.or.kr)			기관장 (임 기)	김태석 (2015.04.15~2018.04.14)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪건강가정기본법 제34조의2			설립연도	2011.08월
설립목적	▪다양한 가족의 삶의 질 제고 및 가족역량 강화를 위한 가족정책을 효율적이고 체계적으로 지원하여, 건강한 가정생활의 영위와 가족의 유지 및 발전에 기여함
주요 연혁	▪’05.01월 중앙건강가정지원센터 개소 ▪’09.01월 전국다문화가족사업지원단 수탁 ▪’11.08월 (재)한국건강가정진흥원 개원 ▪’15.01월 한국건강가정진흥원 특수법인 전환 ▪’15.03월 양육비이행관리원 설치
주요기능 및 역할	▪가족상담 및 가족교육, 가족친화 사회환경 조성사업 ▪아이돌봄 및 자녀양육지원 사업 ▪다문화, 한부모, 조손가족 등 취약 가족의 역량강화지원 사업 ▪다문화가족의 사회통합지원 사업 ▪센터사업 관리 및 종사자 교육 훈련 ▪가족사업 관련 대내외 교류, 협력, 조사, 연구 ▪양육비이행관리원 운영

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	-	1	1	1	1
	비상임	-	10	10	13	13
직원	정원(b)	-	22	22	22	22
	현원(c)	-	0	0	0	0
임직원 총정원(a+b)		-	23	23	23	23
임직원 총 계(a+c)		-	1	1	1	1
무기계약직	정원	-	0	0	0	0
	현원	-	0	0	0	0
비정규직	기간제	-	55	72	79	187
	단시간	-	0	0	0	0
	기타	-	0	0	0	0
소속외인력		-	0	0	0	0
여성현원		-	0	0	0	0

□ 신규채용 현황 : 해당사항 없음

한국건강가정진흥원은 2015년 1월 1일자로 특수법인으로 전환되었으며, 2014년 이전까지는 전 인력이 위탁사업 비정규직 인력으로 운영되어 정규직의 신규채용은 없음

□ 조직현황 및 조직도

본 사		4본부 1국 1센터 14팀
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

						한국건강가정진흥원 (이사장)											이사회 (비상임)				감사 (비상임)
																			양육비이행관리원 (원장)
경영기획국						가족사업본부						다문화가족사업본부						양육비상담본부						양육비이행지원본부
• 전략기획팀 • 운영지원팀						• 가족사업기획팀 • 가족친화사업팀 • 아이돌봄사업팀						• 센터지원팀 • 특성화사업팀 • 인식개선사업팀						• 이행개선팀 • 양육비상담팀 • 협의성립지원팀						• 법률지원팀 • 추심지원팀 • 조사정보팀
												다문화가족 종합정보 전화센터(수탁사업)

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				-	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		-	586	629	1,523	1,632
		비유동		-	85	154	398	259
		자산총계		-	671	783	1,921	1,891
	부 채	유 동		-	492	432	1,028	925
		비유동		-	116	215	768	596
		부채총계		-	608	647	1,796	1,522
	자 본	자본금		-	7	7	7	7
		이외 계정과목		-	55	129	117	361
		자본총계		-	62	136	124	368
손익현황	매출			-	7,757	7,836	8,703	12,738
	영업이익			-	54	68	-16	-21
	당기순이익			-	55	73	-11	244
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	6,319	6,187	7,236	12,253
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	1	1	8
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		6,319	6,188	7,237	12,261
		기타사업수입			1,438	1,649	1,467	485
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			1	4	15	257
		수입합계			7,758	7,841	8,719	13,003
	지출	인건비			1,546	1,976	2,300	4,015
		경상운영비			477	564	816	1,101
		사업비			5,640	5,168	5,536	7,643
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			95	133	67	244
		지출합계			7,758	7,841	8,719	13,003

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	-	60,000	60,000	86,400	86,400
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수 해당기관은 2014년 이전까지 전 인력이 비정규직인력으로 운영되어 1인당 평균 보수액 및 신입사원이 존재하지 않으나 신입사원초임은 공공기관 경영정보 공개시스템에 신입사원이 있는 경우를 가정하여 기재함	1인당 평균 보수액	-	-	-	-	-
	신입사원초임	-	21,778	21,778	21,778	23,193

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	-	-	미흡 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한국양성평등교육진흥원 (Korean Institute for Gender Equality Promotion and Education)

1. 기관개요

주무부처	여성가족부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울시 은평구 진흥로 225 (02-3156-6100 / www.kigepe.or.kr)			기관장 (임 기)	김행 (2014.02.28~2017.02.27)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪양성평등기본법 제46조			설립연도	2003.03월
설립목적	▪양성평등 교육을 체계적으로 수행․지원하여 우리사회의 남녀 차별적 의식과 관행을 개선하고 개개인의 능력과 소질을 개발할 수 있는 건강한 사회기반 조성
주요 연혁	▪’03.03월 (재)한국양성평등교육진흥원 법인 설치 ▪’06.03월 한국양성평등교육진흥원 특수법인 전환 ▪’10.07월 원격교육연수원 설립 승인(교육과학기술부) ▪’11.05월 남부센터 개원 ▪’13.01월 기타공공기관 지정 ▪’14.06월 고양캠퍼스 개원
주요기능 및 역할	▪양성평등을 위한 교육 및 진흥사업 ▪공무원 및 일반인 등에 대한 성인지 교육 ▪여성과 남성의 지도력 함양 교육 ▪양성평등 및 성희롱 예방교육 강사 등 전문인력 양성사업 ▪공무원 및 공공단체 등 교육훈련기관의 양성평등교육을 강화하기 위한 교류협력 지원사업 ▪양성평등 의식확산을 위한 원격교육 연수사업 ▪상기 사업을 위한 프로그램 개발, 연구, 관련 자료 발간 및 보급사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	10	10	9	11	12
직원	정원(b)	28	33	33	33	33
	현원(c)	27	33	33	31	31
임직원 총정원(a+b)		29	34	34	34	34
임직원 총 계(a+c)		28	34	34	32	32
무기계약직	정원	0	0	0	0	19
	현원	4	1	12	13	11
비정규직	기간제	19	22	16	21	50
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	0	0	0
여성현원		22	25	25	25	22

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		2	8	2	1	6
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	1	4	2	0	2
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	0	0	0	0	1
	비수도권 지역인재	0	3	0	0	1
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		1실 4부 1단 5팀 4센터 1관
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		711	1,148	956	1,042	1,697
		비유동		41	30	23	55	39
		자산총계		752	1,178	979	1,097	1,736
	부 채	유 동		209	452	379	306	601
		비유동		0	0	0	0	0
		부채총계		209	452	379	306	601
	자 본	자본금		1	1	1	1	1
		이외 계정과목		542	725	599	790	1,134
		자본총계		543	726	600	791	1,135
손익현황	매출			5,420	8,117	7,755	10,220	11,647
	영업이익			206	432	173	216	167
	당기순이익			253	473	198	191	343
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	5,385	4,969	5,861	6,800
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	34	19	9	20
			간접지원	사업수입	884	881	993	1,378
				위탁수입	89	136	223	153
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	6	4	2	4
			소 계		6,398	6,009	7,088	8,355
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			292	387	428	384
		수입합계			6,690	6,396	7,516	8,739
	지출	인건비			1,501	1,756	1,845	1,962
		경상운영비			839	703	718	672
		사업비			3,809	3,679	4,341	5,197
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			541	258	612	908
		지출합계			6,690	6,396	7,516	8,739

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	84,317	88,489	96,247	102,239	99,891
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	41,822	41,979	43,301	44,911	48,010
	신입사원초임	22,200	24,429	25,582	26,373	25,969

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	-	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한국여성인권진흥원 (Women’s Human Rights Commission of Korea)

1. 기관개요

주무부처	여성가족부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울시 중구 서소문로 50 센트럴플레이스 3층 (02-735-1050 / www.stop.or.kr)			기관장 (임 기)	강월구 (2013.05.13~2016.05.12)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪민법 제32조			설립연도	2009.04월
설립목적	▪우리 사회에 존재하는 다양한 형태의 여성폭력 근절로 성평등 사회 실현 ▪여성폭력 예방 및 피해자 지원사업 활성화로 개인의 존엄과 가치가 보호되는 사회 조성
주요 연혁	▪’09.04월 재단법인 한국여성인권진흥원 설립 ▪’09.05월 성매매방지중앙지원센터 수탁 운영 ▪’10.03월 여성․아동폭력피해중앙지원단 수탁 운영 ▪’11.03월 성매매 피해청소년 교육사업 수탁 운영 ▪’12.04월 여성긴급전화중앙지원단 수탁 운영
주요기능 및 역할	▪여성폭력피해자 지원사업 활성화 ▪폭력피해여성 지원대책 연구 및 여성인권정책 형성 ▪폭력피해여성 지원을 위한 인프라 구축과 네트워크 강화 ▪여성인권에 대한 인식 확산을 위한 대국민 홍보

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

2014.3.31. 이주여성긴급지원센터 위탁 이전으로 인원 감소. 2014년부터 2년 이상 근무자 대상 무기계약 전환 심사 실시

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	10	13	12	13	13
직원 해당기관은 매년 위탁․용역사업지속여부에 따라 인력이 변동되어 정원개념 사용되지 않음	정원(b)	0	0	0	0	0
	현원(c)	0	0	0	0	0
임직원 총정원(a+b)		1	1	1	1	1
임직원 총 계(a+c)		1	1	1	1	1
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	26	51	69	81	40
비정규직	기간제	82	60	70	82	44
	단시간	0	0	0	0	1
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	0	0	0
여성현원		0	0	0	0	0

□ 신규채용 현황

정원이 없는 기관으로 정규직 신규채용 없음

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		0	0	0	0	0
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	26	28	44	31	48
	장애인	2	0	1	0	0
	이공계 전공자	1	2	5	2	6
	비수도권 지역인재	3	2	14	3	0
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	1

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		3본부 1센터
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		180	310	726	317	503
		비유동		1,312	1,112	1,578	1,857	1,319
		자산총계		1,492	1,422	2,304	2,174	1,822
	부 채	유 동		148	266	792	385	508
		비유동		26	31	547	817	305
		부채총계		174	297	1,339	1,202	813
	자 본	자본금		1,312	1,112	957	957	957
		이외 계정과목		6	13	8	15	52
		자본총계		1,318	1,125	965	972	1,009
손익현황	매출			3,568	6,360	7,967	8,985	8,101
	영업이익			13	2	-4	6	37
	당기순이익			6	6	-4	7	38
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	5,312	8,773	8,210	7,950
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		5,312	8,773	8,210	7,950
		기타사업수입			1,646	831	1,184	849
		부대수입			0	0	1	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			4	0	1	1
		수입합계			6,962	9,604	9,396	8,800
	지출	인건비			3,374	4,203	5,150	3,844
		경상운영비			1,336	2,056	1,270	1,744
		사업비			2,248	2,707	2,718	2,796
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			4	638	258	416
		지출합계			6,962	9,604	9,396	8,800

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	59,558	61,158	68,910	89,800	77,500
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	22,402.80	23,253.80	23,657.30	24,907.30	25,420
	신입사원초임	20,145	21,901	21,215	21,621	24,369

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	-	-	미흡 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

국토교통부

16

인천국제공항공사 (Incheon International Airport Corporation)

1. 기관개요

주무부처	국토교통부			기관유형 (평가유형)	시장형 공기업 (공기업Ⅰ)
소재지	인천광역시 중구 공항로 424번길 47 (1577-2600 / www.airport.kr)			기관장 (임 기)	박완수 (2014.10.06~2017.10.05)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	36,178억원	▪100%	-		-
설립근거	▪인천국제공항공사법			설립연도	1999.02월
설립목적	▪인천공항을 효율적으로 건설 및 관리․운영함으로써 원활한 항공운송과 국민경제발전에 이바지함
주요 연혁	▪’99.02월 인천국제공항공사 설립 ▪’01.03월 인천국제공항 개항 ▪’13.09월 인천공항 3단계(제2터미널) 기공식 ▪’14.08월 누적 여객 4억명 돌파 ▪’15.02월 세계공항서비스평가(ASQ) 10연패 달성
주요기능 및 역할	▪인천국제공항 건설 및 관리 운영 ▪주변지역 개발, 부대사업 및 기타 국가 위탁사업 ▪공항건설 및 관리 운영에 관한 연구조사, 기타 부대사업 등 ▪공항의 건설․운영 등과 관련한 컨설팅 사업 ▪해외공항 건설 및 관리운영, 그 주변지역의 개발사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	6	6	6	6	6
	비상임	7	7	7	7	7
직원	정원(b)	866	909	978	1,085	1,127
	현원(c)	860	898.75	936.75	973.125	1,040.75
임직원 총정원(a+b)		872	915	984	1,091	1,133
임직원 총 계(a+c)		866	904.75	942.75	979.125	1,046.75
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	0	0	0	5	30
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		5,933	5,960	5,990	6,130	6,288
여성현원		156	168	175	193.25	228.75

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		22	64	72	71.625	109.625
시간선택제 인원수		0	0	0	4	6
사회 형평적 신규 채용	여성	8	23	28	24.75	43.625
	장애인	0	2	2	5	4
	이공계 전공자	8	27	41	42	63
	비수도권 지역인재	6	18	21	21.875	35.5
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	14	15	10

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		5본부 1실 29처 106팀
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		197,197	327,838	375,923	235,127	234,555
		비유동		7,638,828	7,450,074	7,574,921	7,594,138	7,978,709
		자산총계		7,836,025	7,777,912	7,950,844	7,829,265	8,213,264
	부 채	유 동		692,899	1,103,451	696,161	725,458	1,419,039
		비유동		2,694,754	1,953,177	2,082,509	1,581,728	789,876
		부채총계		3,387,653	3,056,628	2,778,670	2,307,186	2,208,915
	자 본	자본금		3,617,845	3,617,845	3,617,845	3,617,845	3,617,845
		이외 계정과목		830,527	1,103,438	1,554,329	1,904,234	2,386,504
		자본총계		4,448,372	4,721,283	5,172,174	5,522,079	6,004,349
손익현황	매출			1,359,296	1,548,724	1,668,341	1,686,088	1,754,590
	영업이익			564,346	720,643	809,245	820,663	890,047
	당기순이익			287,089	339,075	525,694	472,123	618,492
	(총포괄손익)			(278,996)	(340,989)	(526,680)	(474,747)	(619,782)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	1,439,543	1,531,694	1,600,643	1,662,628
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		1,439,543	1,531,694	1,600,643	1,662,628
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			16,175	70,260	15,745	22,587
		출자금			0	0	0	0
		차입금			110,451	617,035	90,000	1,174
		기타			13,118	100,732	10,948	15,457
		수입합계			1,579,287	2,319,721	1,717,336	1,701,846
	지출	인건비			72,880	78,771	76,889	75,359
		경상운영비			429,399	450,202	467,421	479,028
		사업비			231,702	367,374	232,646	627,312
		차입상환금			489,906	906,309	544,592	162,046
		기타			355,400	517,065	395,788	358,101
		지출합계			1,579,287	2,319,721	1,717,336	1,701,846

□ 신용등급

평가기관			2010	2011	2012	2013	2014	2015.현재
국내	채권	한국신용평가	AAA	-	-	-	-	-
		나이스신용평가	AAA	-	AAA	-	-	AAA
		한국기업평가	-	-	AAA	-	-	AAA
	기업어음	한국신용평가	A1	A1	-	A1	A1	-
		나이스신용평가	A1	-	A1	A1	-	A1
		한국기업평가	-	A1	A1	-	A1	A1

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	236,592	285,380	298,670	308,555	178,732
	상임감사	137,654	142,270	166,415	152,949	140,087
	상임이사	170,161	187,204	195,656	201,973	135,257
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	77,999	82,401	85,888	85,768	80,016
	신입사원초임	29,474	33,244	39,176	40,515	40,271

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	우수(A)	우수(A)	우수(A)	보통(C)	양호(B)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	우수(A)	우수(A)	우수(A)	-	-
고객만족도 조사결과	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	보통 (3등급)	우수 (2등급)	우수 (2등급)	우수 (2등급)	보통 (3등급)

한국공항공사 (Korea Airports Corporation)

1. 기관개요

주무부처	국토교통부		기관유형 (평가유형)	시장형 공기업 (공기업Ⅰ)
소재지	서울시 강서구 하늘길 78 (1661-2626 / www.airport.co.kr)		기관장 (임 기)	김석기 (2013.10.07~2016.10.06)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관	기타
	23,578억원	▪100% - 기획재정부장관 51.70%, 국토교통부장관 48.30%	-	-
설립근거	▪한국공항공사법		설립연도	1980.05월
설립목적	▪공항을 효율적으로 건설ㆍ관리ㆍ운영하고, 항공산업의 육성ㆍ지원에 관한 사업을 수행하도록 함으로써 항공수송을 원활하게 하고, 나아가 국가경제 발전과 국민복지 증진에 이바지함을 목적
주요 연혁	▪’80.05월 국제공항관리공단 설립(’80.7월김포국제공항 인수운영) ▪’83~’97년 부산․제주․대구 등 13개 지사 설립 ▪’94~’99년 항로시설본부 및 항공무선표지소 인수․운영 ▪’02.03월 한국공항공사 설립 ▪’02~’10년 양양․무안․울진비행교육훈련원 인수․운영 ▪’14.05월 설립목적 및 사업범위 확대
주요기능 및 역할	▪공항의 관리ㆍ운영사업 및 이에 필요한 주변지역 개발, 국가 또는 지방자치단체 위탁사업 ▪항공종사자의 양성을 위한 교육훈련사업 및 이에 필요한 훈련시설의 설치ㆍ운영사업 ▪공항개발사업 중 항공기, 여객 화물처리시설 및 공항운영상 필요한 시설 등의 신설․증설․개량 ▪항공기취급업 및 항공기정비업 ▪항공교통과 육상해상교통의 연계를 위한 터미널 등 복합 교통시설의 설치 및 운영사업 ▪공항의 건설 및 관리운영과 관련한 조사연구 및 기술개발사업, 개발된 장비의 제작판매, 수출 ▪공항소음대책사업, 주민지원사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	6	6	6	6	6
	비상임	7	7	7	7	7
직원	정원(b)	1,690	1,736	1,757	1,748	1,823
	현원(c)	1,637	1,625	1,644.125	1,692.125	1,753.875
임직원 총정원(a+b)		1,696	1,742	1763	1,754	1,829
임직원 총 계(a+c)		1,643	1,631	1,650.125	1,698.125	1,759.875
무기계약직	정원	0	0	0	28	28
	현원	5	5	6	7	13
비정규직	기간제	9	7	18	17	17
	단시간	0	6	4	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		2,791	2,939	3076	3115	3225
여성현원		94	100	112.25	142.125	159.75

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		1	39	53	122	156.75
시간선택제 인원수		0	0	3	0	10
사회 형평적 신규 채용	여성	0	9	16.75	28	25.625
	장애인	0	3	0	3	4
	이공계 전공자	0	26	28	71	101
	비수도권 지역인재	0	15	16.75	55	56.625
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	10.625	25	32.75

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		5본부 9실 38팀
지 사	국 내	16지사 8단(실) 57팀
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		444,267	568,510	651,032	768,546	879,865
		비유동		2,911,498	2,928,664	3,025,856	3,285,839	3,316,969
		자산총계		3,355,765	3,497,174	3,676,888	4,054,385	4,196,834
	부 채	유 동		138,635	144,233	230,389	163,858	168,393
		비유동		110,015	158,814	135,904	226,356	227,896
		부채총계		248,650	303,047	366,293	390,214	396,289
	자 본	자본금		2,091,371	2,092,408	2,093,297	2,355,690	2,357,766
		이외 계정과목		1,015,744	1,101,719	1,217,298	1,308,481	1,442,779
		자본총계		3,107,115	3,194,127	3,310,595	3,664,171	3,800,545
손익현황	매출			488,517	568,529	650,637	682,739	762,089
	영업이익			54,239	126,818	164,120	150,071	214,592
	당기순이익			49,812	103,157	138,238	128,600	173,537
	(총포괄손익)			(47,267)	(98,947)	(146,440)	(130,138)	(171,848)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	20,000	18,270	16,000	15,090
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	555,411	660,254	667,900	726,857
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		575,411	678,524	683,900	741,947
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			2,635	25,825	31,390	11,500
		출자금			1,037	889	1,778	2,076
		차입금			0	0	0	0
		기타			62,313	64,242	60,646	48,797
		수입합계			641,396	769,480	777,714	804,320
	지출	인건비			128,783	133,476	140,101	120,259
		경상운영비			294,105	327,359	410,705	410,985
		사업비			120,910	183,866	89,988	151,576
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			97,598	124,779	136,920	121,500
		지출합계			641,396	769,480	777,714	804,320

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	221,540	267,224	324,189	332,885	167,357
	상임감사	145,008	149,331	157,490	160,801	131,171
	상임이사	146,825	156,316	170,342	174,202	123,689
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	67,830	70,102	73,599	74,196	69,160
	신입사원초임	25,759	28,537	32,634	32,520	32,861

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	우수(A)	탁월(S)	우수(A)	보통(C)	우수(A)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	우수(A)	우수(A)	우수(A)	-	-
고객만족도 조사결과	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	매우우수 (1등급)	-	우수 (2등급)	보통 (3등급)	미흡 (4등급)

제주국제자유도시개발센터 (Jeju Free International City Development Center)

1. 기관개요

주무부처	국토교통부			기관유형 (평가유형)	준시장형 공기업 (공기업Ⅱ)
소재지	제주특별자치도 제주시 첨단로 213-4 제주첨단과학기술단지 엘리트빌딩 (064-797-5500 / www.jdcenter.com)			기관장 (임 기)	김한욱 (2013.06.07~2016.06.06)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪제주특별자치도 설치 및 국제자유도시 조성을 위한 특별법 제261조			설립연도	2002.05월
설립목적	▪제주특별자치도를 국제자유도시로 개발함으로써 국가 및 제주특별자치도의 발전에 이바지함
주요 연혁	▪’02.05월 제주국제자유도시개발센터 설립 ▪’10.03월 제주첨단과학기술단지 준공 및 본사 이전 ▪’11.09월 제주영어교육도시 국제학교 2교 개교(NLCS Jeju, KIS) ▪’12.10월 제주영어교육도시 국제학교 1교 개교(BHA) ▪'14.04월 항공우주박물관 개관
주요기능 및 역할	▪개발센터 시행계획의 수립과 집행 ▪국제자유도시 조성을 위한 교육․첨단․의료․관광 사업 관련 토지관리 및 개발사업 ▪국제자유도시 조성을 위한 투자유치 및 홍보마케팅 사업 ▪제주도민 소득 향상 및 국제화 지원을 위한 사업 ▪국제자유도시 개발에 소요되는 자금조성을 위한 면세점 운영 및 옥외광고사업 등 수익사업 ▪그 밖에 국토교통부장관이 승인한 사업 등

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	5	5	5	5	5
	비상임	5	5	5	5	5
직원	정원(b)	226	231	258	263	263
	현원(c)	213	225	250	236	235
임직원 총정원(a+b)		231	236	263	268	268
임직원 총 계(a+c)		218	230	255	241	240
무기계약직	정원	0	0	0	16	20
	현원	0	0	0	11	17
비정규직	기간제	23	22	21	12	17
	단시간	0	6	12	7	3
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		15	11	11	12	1
여성현원		86	94	106	94	95

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		10	21	31	4	18.5
시간선택제 인원수		0	0	0	0	1
사회 형평적 신규 채용	여성	2	7	14	0	9.5
	장애인	1	0	0	0	0.5
	이공계 전공자	1	7	3	1	2
	비수도권 지역인재	3	8	10	1	4.5
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	1	6	0	2

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		3본부 1단 16실․처 1팀
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

이 사 회													이 사 장																										감 사
									홍보실																														감사실
			경영기획본부															투자개발본부										사업관리본부
																																					영업관리단
기획조정실						인사총무실			경영혁신실			재무회계실			정보관리실			미래투자처				의료사업처			관광사업처			교육도시처			첨단사업처			국제화지원처			면세기획처				면세영업처				항공우주박물관처
			서울지원팀

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		491,382	529,667	553,136	561,687	511,243
		비유동		132,283	361,494	497,301	534,798	533,585
		자산총계		623,665	891,161	1,050,437	1,096,485	1,044,829
	부 채	유 동		110,271	93,014	127,860	129,412	168,946
		비유동		211,529	445,939	542,590	546,269	385,622
		부채총계		321,800	538,953	670,450	675,681	554,568
	자 본	자본금		0	0	0	0	0
		이외 계정과목		301,864	352,208	379,987	420,804	490,260
		자본총계		301,864	352,208	379,987	420,804	490,260
손익현황	매출			326,783	349,259	383,370	470,864	629,275
	영업이익			66,957	75,624	63,505	94,854	137,596
	당기순이익			43,666	49,769	28,301	40,818	69,862
	(총포괄손익)			(43,063)	(49,887)	(27,779)	(40,817)	(69,457)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	13,840	20,160	1,800	1,600
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	21,781	31,925	77,022	213,760
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	351,459	353,163	363,428	382,066
				부대수입	1,292	839	929	2,609
			소 계		388,372	406,087	443,179	600,035
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			120,000	26,000	0	0
		기타			67,652	70,963	48,582	54,964
		수입합계			576,024	503,050	491,761	654,999
	지출	인건비			8,404	9,290	9,927	11,368
		경상운영비			6,474	11,427	13,777	8,085
		사업비			379,199	384,046	350,543	349,565
		차입상환금			76,000	36,000	50,000	156,000
		기타			105,947	62,287	67,514	129,981
		지출합계			576,024	503,050	491,761	654,999

□ 신용등급

평가기관		2010	2011	2012	2013	2014	2015.현재
국내	한국신용평가	AAA	AAA	AAA	AAA	AAA	-
	나이스신용평가	-	-	AAA	AAA	-	-
	한국기업평가	AAA	AAA	AAA	AAA	AAA	-

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	155,324	189,216	197,447	114,623	195,347
	상임감사	114,325	134,905	123,540	140,204	141,029
	상임이사	125,087	103,551	122,014	92,519	140,645
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	48,438	48,238	50,783	49,047	55,596
	신입사원초임	19,940	25,178	25,722	25,722	25,722

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	미흡(D)	보통(C)	아주미흡(E)	양호(B)	우수(A)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	양호(B)	보통(C)	미흡(D)	-	보통
고객만족도 조사결과	양호 (기획재정부 주관)	미흡 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	미흡 (4등급)	매우미흡 (5등급)	보통 (3등급)	우수 (2등급)	우수 (2등급)

주택도시보증공사 (Korea Housing&Urban Guarantee Corporation)

1. 기관개요

주무부처	국토교통부			기관유형 (평가유형)	준시장형 공기업 (공기업Ⅱ)
소재지	부산광역시 남구 문현금융로40 (080-800-9001 / www.khug.or.kr)			기관장 (임 기)	김선덕 (2015.01.09~2018.01.08)
자본금 및 주주현황 (’15.7월 기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	32,320억원	▪55.05%	▪0.83% - 한국토지주택공사		▪44.12% - 금융기관 7.48%, 주택업계 2.76%, 자기주식 33.85%, 그외 0.03%
설립근거	▪주택도시기금법 제16조			설립연도	2015.07월(전환․출범)
설립목적	▪주거복지 증진과 도시재생 활성화를 지원하기 위한 각종 보증업무 및 정책사업 수행과 주택도시기금을 효율적으로 운용․관리함으로써 국민의 삶의 질 향상에 이바지
주요 연혁	▪’93.04월 주택사업공제조합 설립(자본금 :1,015억원) ▪’97.08월 제9차 자본금 증자(자본금 :3조 2,500억원) ▪’99.06월 대한주택보증주식회사 전환ㆍ설립 ▪주식회사 전환 후 3차에 걸쳐 자본금 증자(자본금 : 3조 2,320억원) ▪’15.07월 주택도시보증공사 출범
주요기능 및 역할	▪사업주체가 건설ㆍ공급하는 주택에 대한 분양보증, 하자보수보증 그 밖에 대통령령에서 정하는 보증업무 보증이행을 위한 주택의 건설 및 하자보수 등의 업무 ▪국가ㆍ지방자치단체ㆍ공공단체 등이 위탁하는 업무 ▪주택건설대지의 신탁의 인수업무 ▪주택사업금융(PF)보증, 하도급대금지급보증, 주상복합주택분양보증, 전세보증금 반환보증 등 ▪주택도시기금법에 따른 기금의 운용․관리에 관한 업무

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	4	4	4	4	4
	비상임	7	7	7	7	7
직원	정원(b)	311	337	377	377	415
	현원(c)	312	322	335	366.93	395
임직원 총정원(a+b)		315	341	381	381	419
임직원 총 계(a+c)		316	326	339	370.93	399
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	15	3	4	6	6
	단시간	0	0	0	7	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		35	36	40	13	8
여성현원		47	51	58	73	93.50

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		0	13	21	41	53
시간선택제 인원수		0	0	0	0	6
사회 형평적 신규 채용	여성	0	4	8	22	28.5
	장애인	0	0	1	3	4
	이공계 전공자	0	2	4	9	16
	비수도권 지역인재	0	3	9	14	17.5
	이전지역 지역인재	0	1	2	4	4.5
	고졸인력	0	0	6	12	10

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		4본부 8실 6처
지 사	국 내	4금융센터 12지사 5관리센터
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	금융자산		3,710,445	4,171,200	4,425,473	4,972,001	5,491,677
		기타자산		1,892,612	1,499,312	1,282,562	796,669	642,645
		자산총계		5,603,057	5,670,512	5,708,035	5,768,670	6,134,322
	부 채	금융부채		226,302	67,376	93,679	95,823	109,225
		보험부채		892,818	837,462	834,652	744,445	762,598
		기타부채		104,382	232,244	52,781	43,165	43,640
		부채총계		1,223,502	1,137,082	981,112	883,433	915,463
	자 본	자본금		3,232,031	3,232,031	3,232,031	3,232,031	3,232,031
		이외 계정과목		1,147,524	1,301,399	1,494,892	1,653,206	1,986,828
		자본총계		4,379,555	4,533,430	4,726,923	4,885,237	5,218,859
손익현황	매출			767,926	822,748	638,842	744,383	737,065
	영업이익			-119,710	212,304	315,718	251,256	507,405
	당기순이익			-64,745	185,889	220,496	199,170	390,126
	(총포괄손익)			(-66,675)	(183,521)	(220,467)	(199,688)	(389,197)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	1,906,463	1,091,165	1,349,726	1,187,624
				위탁수입	11,687	12,289	15,583	27,834
				독점수입	174,150	179,001	169,243	258,716
				부대수입	68,497	120,004	114,884	77,857
			소 계		2,160,797	1,402,459	1,649,436	1,552,031
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			96,585	0	0	0
		기타			0	0	0	0
		수입합계			2,257,382	1,402,459	1,649,436	1,552,031
	지 출	인건비			21,539	23,542	25,174	24,334
		경상운영비			7,704	8,618	9,768	8,115
		사업비			831,402	1,329,488	1,066,344	703,600
		차입상환금			274,427	0	0	0
		기타			1,122,310	40,811	548,150	815,982
		지출합계			2,257,382	1,402,459	1,649,436	1,552,031

□ 신용등급

평가기관		2010	2011	2012	2013	2014	2015.현재
국내	나이스신용평가	-	-	AAA	AAA	-	-
	한국기업평가	-	-	-	-	AAA	AAA

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	150,959	199,747	253,745	262,008	138,880
	상임감사	120,848	125,464	130,555	153,349	111,104
	상임이사	97,902	142,670	154,731	153,449	111,104
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	67,906	72,718	77,172	76,105	70,561
	신입사원초임	26,161	31,093	33,924	35,175	35,967

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	양호(B)	양호(B)	양호(B)	미흡(D)	우수(A)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	보통(C)	양호(B)	보통(C)	-	-
고객만족도 조사결과	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	미흡 (4등급)	보통 (3등급)	보통 (3등급)	보통 (3등급)	보통 (3등급)

한국감정원 (Korea Appraisal Board)

1. 기관개요

주무부처	국토교통부			기관유형 (평가유형)	준시장형 공기업 (공기업 Ⅱ)
소재지	대구광역시 동구 이노밸리로 291 (053-663-8000 / www.kab.co.kr)			기관장 (임 기)	서종대 (2014.03.03~2017.03.02)
자본금 및 주주현황 (’15.8월기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	90억원	▪49.4%	▪30.6% - 한국산업은행 30.6%		▪20.0% - 하나은행 6.8%, 우리은행 6.6% 신한은행 3.3%, 개인 3.3%
설립근거	▪상법			설립연도	1969.04월
설립목적	▪각종 부동산 및 이에 부수되는 권리에 관한 가격공시, 인증, 타당성 조사, 통계생산 및 이와 관련된 공적업무를 수행함으로써 부동산시장과 감정평가 산업의 건전한 발전을 도모하고 국민 경제의 발전에 이바지
주요 연혁	▪’69.04월 한국감정원 설립(담보평가 및 국유재산 평가 전문기관) ▪’89.07월 감정평가 전문기관(지가공시법) ▪’96.02월 부설 감정평가연구소 설립 ▪’07.04월 준시장형 공기업(공공기관의 운영에 관한 법률)
주요기능 및 역할	▪공공부문 감정평가 : 국가․지자체․공공기관이 의뢰하는 감정평가 ▪부동산 가격공시 : 부동산가격조사 총괄 및 부대업무, 표준주택 및 공동주택 가격조사 등 ▪부동산 통계조사 : 지가변동률조사, 주택가격동향조사, 실거래가 지수생성, 임대동향조사 등 ▪부동산시장관리 : 감정평가 타당성조사, 재정사업 사전표본평가, 보상평가 적정성 검토, 감정 평가정보체계, RTMS 관리, 녹색건축 가치정보관리, 공동주택 관리정보 시스템(K-APT) 운영, 공유형모기지 적정성 심사, 리츠사업 건전성 관리, 공공사업 보상수탁, 도시재생사업 공적관리 ▪부동산연구개발 : 부동산 정책 지원 및 연구․개발업무

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	5	5	5	5	5
	비상임	6	6	6	6	6
직원	정원(b)	743	743	743	743	743
	현원(c)	733	711	697.75	695	701
임직원 총정원(a+b)		748	748	748	748	748
임직원 총 계(a+c)		738	716	702.75	700	706
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	26	22	39	31	54
	단시간	0	1	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		263	223	204	206	248
여성현원		174	173	180	181	170

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		16	21	33	61	45
시간선택제 인원수		0	0	0	0	4
사회 형평적 신규 채용	여성	5	3	9	15	14
	장애인	0	0	0	1	0
	이공계 전공자	6	7	10	30	14
	비수도권 지역인재	8	3	10	21	21
	이전지역 지역인재	2	1	3	10	9
	고졸인력	0	0	1	1	3

□ 조직현황 및 조직도 (’15.7월 현재)

본 사		4본부 1연구원 13처․실 45부(팀․단)
지 사	국 내	3권역본부 27지사
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		356,271	61,841	180,498	172,109	93,862
		비유동		39,038	47,727	64,778	129,573	128,043
		자산총계		395,309	109,568	245,276	301,682	221,905
	부 채	유 동		315,285	49,240	195,023	65,495	20,188
		비유동		32,692	9,830	317	13,689	10,566
		부채총계		347,977	59,070	195,340 2012년도 부채는 종전사옥(서울 삼성동 소재) 매각자금이 선수금(부채)으로 계상되어 일시적으로 증가, 2013년 종전사옥 매각완료에 따라 부채에서 제외됨	79,184	30,754
	자 본	자본금		6,000	6,000	6,000	6,000	6,000
		이외 계정과목		41,332	44,498	43,936	216,498	185,151
		자본총계		47,332	50,498	49,936	222,498	191,151
손익현황	매출			104,385	103,302	105,597	107,803	113,836
	영업이익			4,673	508	210	-7,380	9,062
	당기순이익			2,676	4,735	1,376	173,443 2013년도 종전사옥 매각에 따른 처분이익 약 2,317억 발생으로 당기순이익 증가, 당기순이익 증가로 인한 미처분이익잉여금(자본) 증가	9,566
	(총포괄손익)			(1,425)	(3,716)	(-562)	(172,841)	(7,797)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	91,380	74,121	70,515	72,503
				위탁수입	11,922	31,476	37,288	41,333
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		103,302	105,597	107,803	113,836
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			9,166	2,406	236,074	5,055
		수입합계			112,468	108,003	343,877	118,891
	지출	인건비			56,820	60,139	64,236	59,535
		경상운영비			46,400	45,249	50,947	45,238
		사업비			0	0	0	0
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			9,248	2,615	228,694	14,118
		지출합계			112,468	108,003	343,877	118,891

□ 신용등급

평가기관		2010	2011	2012	2013	2014	2015.현재
국내	한국신용평가	AAA	AAA	-	AAA	-	AAA
	나이스신용평가	-	-	-	-	-	-
	한국기업평가	-	-	AAA	-	AAA	-

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	190,685	238,747	294,218	257,700	176,055
	상임감사	135,610	123,206	146,078	150,670	123,724
	상임이사	144,538	149,386	187,427	167,167	133,241
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	67,566	71,212	76,931	76,506	77,087
	신입사원초임	26,464	31,711	31,484	31,489	36,842

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	양호(B)	우수(A)	양호(B)	보통(C)	우수(A)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	보통(C)	우수(A)	양호(B)	-	-
고객만족도 조사결과	양호 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	보통 (3등급)	우수 (2등급)	우수 (2등급)	우수 (2등급)	매우우수 (1등급)

한국도로공사 (Korea Expressway Corporation)

1. 기관개요

주무부처	국토교통부			기관유형 (평가유형)	준시장형 공기업 (공기업Ⅰ)
소재지	경상북도 김천시 혁신8로 77 (1588-2504 / www.ex.co.kr)			기관장 (임 기)	김학송 (2013.12.10~2016.12.09)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관			기타
	27조 8,725억원	▪84.06% - 국토교통부 83.04%, 기획재정부 1.02%	▪15.92% - 수출입은행 11.79%, 한국산업은행 3.32%, 중소기업은행 0.81%			▪0.02% - 국민은행 0.02%
설립근거	▪한국도로공사법			설립연도	1969.02월
설립목적	▪도로의 설치 및 관리와 이에 관련된 사업을 통해 도로의 정비를 촉진하고 도로교통 발달에 이바지
주요 연혁	▪’69.02월 한국도로공사 창립 ▪’94.08월 통행료 수납 기계화 전면 도입 ▪’05.10월 전자지불 및 하이패스 도입 ▪’14.02월 공사 창립 45주년「제2의 창업」선포 ▪’14.11월 한국도로공사 본사 김천혁신도시 이전
주요기능 및 역할	▪고속도로 신설 및 확장 ▪고속도로 유지관리 ▪휴게 및 편의시설 설치․관리 ▪관련업무 연구 및 기술개발

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	7	7	7	7	7
	비상임	8	8	8	8	8
직원	정원(b)	4,044	4,203	4,339	4,477	4,553
	현원(c)	4,126	4,169	4,152	4,226	4,213.5
임직원 총정원(a+b)		4,051	4,210	4,346	4,484	4,560
임직원 총 계(a+c)		4,133	4,176	4,159	4,233	4,220.5
무기계약직	정원	0	0	0	0	1,126
	현원	1,227	1,177	1,132	1,081	1,046.625
비정규직	기간제	135	108	83	100	94
	단시간	1	1	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		239	258	309	325	389
여성현원		232	253	275	290	306.5

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		0	159	137	156	166.5
시간선택제 인원수		0	0	0	0	2
사회 형평적 신규 채용	여성	0	34	31	20	35.5
	장애인	0	0	0	2	7
	이공계 전공자	0	105	83	96	90
	비수도권 지역인재	0	77	69	78	68.5
	이전지역 지역인재	0	4	4	7	10
	고졸인력	0	13	41	41	34

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		5본부 5실 18처 67팀(* R&D본부, 통행료통합센터, 교통센터, 국가ITS센터, 16건설사업단, 연수원, 해외사업단)
지 사	국 내	7지역본부, 45지사, 7도로관리소
	해 외	-

◖조 직 도◗

이사회				사 장					상임감사위원
													감사실
		비서실						홍보실
						부 사 장
			비상계획실
기획본부		경영본부			도로교통본부			건설본부		사업본부
R&D본부			통행료통합센터			교통센터		국가ITS센터
건설사업단			연수원		해외사업단
수도권 본부		강원 본부		대전충청 본부		전북 본부		광주전남 본부		대구경북 본부		부산경남 본부
8지사		7지사 1도관		7지사		6지사 1도관		6지사 1도관		6지사 2도관		5지사 2도관

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		370,833	297,508	409,780	453,670	564,810
		비유동		47,621,395	48,981,854	51,050,254	52,936,123	54,772,477
		자산총계		47,992,228	49,279,362	51,460,034	53,389,793	55,337,287
	부 채	유 동		3,439,295	3,536,690	3,399,542	3,203,829	3,801,154
		비유동		20,289,289	21,054,289	21,948,631	22,657,920	22,661,030
		부채총계		23,728,584	24,590,979	25,348,173	25,861,749	26,462,184
	자 본	자본금		23,565,056	23,856,515	25,229,804	26,567,071	27,872,517
		이외 계정과목		698,588	831,868	882,057	960,973	1,002,586
		자본총계		24,263,644	24,688,383	26,111,861	27,528,044	28,875,103
손익현황	매출			7,026,663	5,693,072	6,929,762	6,942,413	7,616,472
	영업이익			1,036,782	1,326,966	1,229,652	993,298	1,026,593
	당기순이익			65,819	103,174	83,209	80,438	116,509
	(총포괄손익)			(-76,122)	(147,215)	(74,996)	(100,725)	(65,120)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	3,284,440	3,583,829	3,716,212	3,883,763
				위탁수입	191,081	268,730	429,692	794,109
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	42,816	43,035	48,138	51,418
			소 계		3,518,337	3,895,594	4,194,042	4,729,290
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			897,537	1,373,289	1,337,267	1,305,446
		차입금			4,887,370	4,188,628	3,268,870	3,220,850
		기타			209,127	258,515	289,308	358,090
		수입합계			9,512,371	9,716,026	9,089,487	9,613,676
	지출	인건비			287,477	307,381	311,485	331,226
		경상운영비			953,768	976,190	1,046,543	1,038,460
		사업비			3,246,453	3,656,034	3,666,884	4,288,125
		차입상환금			4,019,395	3,279,193	2,531,048	2,680,764
		기타			1,005,278	1,497,228	1,533,527	1,275,101
		지출합계			9,512,371	9,716,026	9,089,487	9,613,676

□ 신용등급

평가기관			2010	2011	2012	2013	2014	2015.현재
국내	한국신용평가		AAA	AAA	AAA	AAA	AAA	AAA
	나이스신용평가		AAA	AAA	AAA	AAA	AAA	AAA
	한국기업평가		AAA	AAA	AAA	AAA	AAA	AAA
해외	Moody's	신용등급	A1(S)	A1(S)	A1(S)	A1(S)	A1(S)	Aa3
		독자신용등급 (정부보증 제외)	A1	A1	Baa2	Baa2	Baa2	Baa2
	S&P	신용등급	A0(S)	A0(S)	A+(S)	A+(S)	A+(S)	A+
		독자신용등급 (정부보증 제외)	BBB+	BBB	BBB-	BBB-	BBB-	BBB-

□ 부채정보 (K-IFRS 기준)

(단위 : 억원, %)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
부채 총액(a)		237,286	245,910	253,482	258,617	264,622
증감 현황 2009년과 2010년 부채액 산출 시 적용된 회계기준이 상이하여 증감을 비교하기 어려운 바, 2010년 부채 증가액 및 부채증가율을 산출하지 아니함	부채 증가액(b)	-	8,624	7,572	5,135	6,005
	부채 증가율(b/전년도a)	-	3.6	3.1	2.0	2.3
금융부채 현황	금융부채(c)	223,115	232,329	237,686	244,629	250,330
	기타부채	14,171	13,581	15,796	13,988	14,292
	금융부채 비중(c/a)	94.0	94.5	93.8	94.6	94.6
장단기 금융부채 현황	단기부채(d)	25,911	27,688	25,305	25,105	29,435
	장기부채	197,204	204,641	212,381	219,524	220,895
	단기금융부채 비중(d/c)	11.6	11.9	10.6	10.3	11.8
주요 지표	부채비율(부채/자본)	97.8	99.6	97.1	93.9	91.6
	차입금의존도 (금융부채/총자산)	46.5	47.1	46.2	45.8	45.2

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	208,120	251,036	262,726	230,119	163,590
	상임감사	136,224	140,285	130,440	134,538	126,409
	상임이사	168,419	175,137	189,218	175,398	123,222
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	64,961	67,060	71,211	72,133	67,646
	신입사원초임	22,386	24,419	27,078	27,430	27,678

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	우수(A)	우수(A)	양호(B)	양호(B)	우수(A)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	양호(B)	우수(A)	우수(A)	-	-
고객만족도 조사결과	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	매우미흡 (5등급)	보통 (3등급)	미흡 (4등급)	매우미흡 (5등급)	보통 (3등급)

한국수자원공사 (Korea Water Resources Corporation)

1. 기관개요

주무부처	국토교통부			기관유형 (평가유형)	준시장형 공기업 (공기업 I)
소재지	대전광역시 대덕구 신탄진로 200(연축동 산6-2) (042-629-3114 / www.kwater.or.kr)			기관장 (임 기)	최계운 (2013.11.04~2016.11.03)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	7조 170억원	▪91.3%	▪8.6% - 한국산업은행		▪0.1% - 지자체
설립근거	▪한국수자원공사법			설립연도	1967.11월
설립목적	▪수자원을 종합적으로 개발, 관리하여 생활용수 등의 공급을 원활하게 하고 수질을 개선함으로써 국민 생활의 향상과 공공복리의 증진에 이바지함
주요 연혁	▪`67.11월 한국수자원개발공사 창립 ▪`74.02월 산업기지개발공사로 개편 ▪`74.10월 본사 대전 이전 ▪`88.07월 한국수자원공사로 사명변경
주요기능 및 역할	▪다목적 댐 등 수자원시설의 건설 및 운영관리 ▪광역상수도(공업용수도 포함) 시설의 건설 및 운영관리 ▪산업단지 및 특수지역의 개발 ▪지방 상․하수도의 수탁 건설 및 운영관리 ▪신재생에너지 설비의 설치 및 운영관리 ▪수행 사업에 관한 조사․설계․연구개발․기술진단․기술지원 및 교육

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	7	7	7	7	7
	비상임	8	8	8	8	8
직원	정원(b)	4,025	4,065	4,162	4,265	4,301
	현원(c)	4,142	4,009	4,035	4,164	4,227.75
임직원 총정원(a+b)		4,032	4,072	4,169	4,272	4,308
임직원 총 계(a+c)		4,149	4,016	4,042	4,171	4,234.75
무기계약직	정원	0	0	0	0	397
	현원	82	128	253	294	319
비정규직	기간제	342	355	293	340	322
	단시간	0	71	71	74	66
	기타	0	0	0	0	15
소속외인력		746	817	1,010	1,026	1,036
여성현원		423	449	463	491	517.25

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		212	173	222	252	261
시간선택제 인원수		0	0	0	0	12
사회 형평적 신규 채용	여성	36	32	40	47	42.25
	장애인	2	19	2	4	7.5
	이공계 전공자	164	128	136	134	146
	비수도권 지역인재	104	107	128	161	175.5
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	19	13	51	71	86

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		1사장 1부사장 4본부 26처(실․본부․원)
지 사	국 내	9지역․본부 58단(원)
	해 외	2단

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		3,431,065	4,352,289	5,213,014	5,785,518	5,631,464
		비유동		15,211,945	19,073,626	19,803,369	19,818,389	19,807,635
		자산총계		18,643,010	23,425,915	25,016,383	25,603,907	25,439,099
	부 채	유 동		1,085,573	1,351,280	2,722,666	3,358,548	2,161,443
		비유동		6,999,797	11,229,656	11,055,255	10,639,904	11,299,992
		부채총계		8,085,370	12,580,936	13,777,921	13,998,452	13,461,435
	자 본	자본금		6,672,837	6,694,987	6,815,621	6,898,731	7,016,965
		이외 계정과목		3,884,803	4,149,992	4,422,841	4,706,724	4,960,699
		자본총계		10,557,640	10,844,979	11,238,462	11,605,455	11,977,664
손익현황	매출			6,399,217	6,325,786	3,668,445	3,645,387	3,698,372
	영업이익			244,889	366,406	434,327	532,117	390,459
	당기순이익			148,148	293,267	308,295	348,118	299,326
	(총포괄손익)			(44,180)	(286,016)	(321,681)	(338,217)	(318,200)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	241,679	293,786	301,612	305,361
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	2,008,172	2,556,678	2,694,720	2,640,748
				위탁수입	581,820	491,097	515,127	424,207
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		2,831,671	3,341,561	3,511,459	3,370,316
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			27,355	26,631	37,405	39,960
		출자금			10,037	120,634	108,747	118,234
		차입금			4,593,559	1,076,050	1,107,419	1,633,106
		기타			0	0	0	0
		수입합계			7,462,622	4,564,876	4,765,030	5,161,616
	지출	인건비			348,583	354,275	366,267	362,747
		경상운영비			66,440	69,730	64,598	78,852
		사업비			6,252,256	3,090,783	2,821,326	2,732,359
		차입상환금			396,189	407,487	1,390,283	1,426,879
		기타			399,154	642,601	122,556	560,779
		지출합계			7,462,622	4,564,876	4,765,030	5,161,616

□ 신용등급

평가기관			2010	2011	2012	2013	2014	2015.현재
국내	한국신용평가		AAA(S)	AAA(S)	-	AAA(S)	AAA(S)
	나이스신용평가		AAA(S)	-	AAA(S)	AAA(S)	-	AAA(S)
	한국기업평가		-	AAA(S)	AAA(S)	-	AAA(S)	AAA(S)
해외	Moody's	신용등급	A1(S)	A1(S)	A1(S)	A1(S)	Aa3(S)	Aa3(P)
		독자신용등급 (정부보증 제외)	A1	Baa2	Baa2	Baa2	Baa2	Baa2
	S&P	신용등급	A(S)	A(S)	A+(S)	A+(S)	-	-
		독자신용등급 (정부보증 제외)	BBB	BB	BB-	BB-	-	-
	Fitch	신용등급	-	-	-	-	AA-(S)	AA-(S)
		독자신용등급 (정부보증 제외)	-	-	-	-	-	-

□ 부채정보 (K-IFRS 기준)

(단위 : 억원, %)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
부채 총액(a)		80,853	125,809	137,779	139,985	134,614
증감 현황 2009년과 2010년 부채액 산출 시 적용된 회계기준이 상이하여 증감을 비교하기 어려운 바, 2010년 부채 증가액 및 부채증가율을 산출하지 아니함	부채 증가액(b)	-	44,955	11,970	2,206	-5,371
	부채 증가율(b/전년도a)	-	55.6	9.5	1.6	-3.8
금융부채 현황	금융부채(c)	70,554	112,958	118,632	115,980	118,012
	기타부채	10,300	12,851	19,147	24,005	16,602
	금융부채 비중(c/a)	87.3	89.8	86.1	82.9	87.7
장단기 금융부채 현황	단기부채(d)	4,073	4,095	12,231	13,769	7,646
	장기부채	66,481	108,863	106,401	102,211	110,366
	단기금융부채 비중(d/c)	5.8	3.6	10.3	11.9	6.5
주요 지표	부채비율(부채/자본)	76.6	116.0	122.6	120.6	112.4
	차입금의존도 (금융부채/총자산)	37.8	48.2	47.4	45.3	46.4

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	245,840	250,914	262,599	230,009	176,252
	상임감사	136,157	140,216	146,318	150,985	142,275
	상임이사	176,605	181,506	189,524	175,691	147,991
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	69,023	71,376	73,045	71,660	69,916
	신입사원초임	26,732	28,527	30,213	30,948	30,789

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	우수(A)	우수(A)	양호(B)	양호(B)	우수(A)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	우수(A)	우수(A)	우수(A)	-	-
고객만족도 조사결과	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	우수 (2등급)	우수 (2등급)	미흡 (4등급)	미흡 (4등급)	보통 (3등급)

한국철도공사 (Korea Railroad Corporation)

1. 기관개요

주무부처	국토교통부			기관유형 (평가유형)	준시장형 공기업 (공기업 I)
소재지	대전광역시 동구 중앙로 240번길 (1544-7788 / www.korail.com)			기관장 (임 기)	최연혜 (2013.10.02~2016.10.01)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	9조 6,037억원	▪100%	-		-
설립근거	▪한국철도공사법			설립연도	2005.01월
설립목적	▪철도운영에 관한 사업의 전문성과 효율성을 높임으로써 철도산업과 국민경제의 발전에 이바지함
주요 연혁	▪1899.09월 노량진~제물포 33.2km 경인철도 개통 ▪2004.04월 고속철도 개통 ▪2005.01월 한국철도공사 출범 ▪2010.11월 경부고속철도 2단계 개통 ▪2014.10월 전국호환교통카드 레일플러스 출시
주요기능 및 역할	▪철도 여객 화물운송사업 및 철도와 다른 교통수단과의 연계운송사업 ▪철도장비 및 철도용품의 제작 판매 정비 및 임대사업 ▪철도차량의 정비 및 임대사업 ▪철도역사 및 역세권 개발사업 ▪철도시설의 유지보수 등 국가ㆍ지방자치단체 또는 공공법인 등으로부터 위탁받은 사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	7	7	7	7	7
	비상임	8	8	8	8	8
직원	정원(b)	27,449	27,449	27,859	27,974	27,974
	현원(c)	29,951	29,473	28,772	27,924	27,454.25
임직원 총정원(a+b)		27,456	27,456	27,866	27,981	27,981
임직원 총 계(a+c)		29,958	29,480	28,779	27,931	27,461.25
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	188	88	301	295	276
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		4,443	4,521	4,830	4,971	5,247
여성현원		2,455	2,487	2,369.5	2,294	2,390.5

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		103	204	412	166	505
시간선택제 인원수		0	0	0	0	30
사회 형평적 신규 채용	여성	25	56	97	34	149
	장애인	0	0	10	5	6
	이공계 전공자	58	113	163	61	208
	비수도권 지역인재	63	120	230	97	230.5
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	9	28	140	42	66

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		7본부 6실 5단 63처
지 사	국 내	12개 지역본부 23개 부속기관
	해 외	-

◖조 직 도◗

사    장

감 사 실

상임감사위원

경영지원본부

여객본부

기술본부

사업개발본부

지역본부

홍보문화실

경영혁신실

부 사 장

기획조정실

인사노무실

재무관리실

안전본부

광역철도본부

철도교통관제센터

연 구 원

정보기술단

인재개발원

회계통합센터

차량기술단

시설기술단

전기기술단

철도차량정비단

시설장비사무소

서울정보통신사무소

고속철도시설사무소

고속철도전기사무소

관광사업단

운전기술단

특별동차운영단

물류본부

물류사업단

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		2,325,751	1,685,109	1,689,772	1,969,746	5,518,846
		비유동		18,721,542	20,494,140	18,495,457	20,094,939	16,689,314
		자산총계		21,047,293	22,179,249	20,185,229	22,064,685	22,208,160
	부 채	유 동		2,593,021	2,664,476	2,484,605	4,560,492	5,549,173
		비유동		10,030,581	10,791,729	11,836,268	12,777,743	12,311,741
		부채총계		12,623,602	13,456,205	14,320,873	17,338,235	17,860,914
	자 본	자본금		9,579,965	9,581,417	9,582,661	9,585,149	9,603,719
		이외 계정과목		-1,156,274	-858,373	-3,718,305	-4,858,699	-5,256,472
		자본총계		8,423,691	8,723,044	5,864,356	4,726,450	4,347,246
손익현황	매출			4,544,682	4,631,769	4,815,297	4,866,071	5,093,693
	영업이익			-448,142	-364,033	-205,390	-185,137	100,052
	당기순이익			572,459	450,664	-2,820,178	-4,330,992	-338,326
	(총포괄손익)			(500,731)	(427,525)	(-2,859,312)	(-1,139,542)	(-398,063)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	471,091	486,747	537,256	523,517
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	3,492,148	3,665,461	3,609,910	3,791,242
				위탁수입	190,124	249,647	310,709	374,941
				독점수입	563,907	569,198	569,684	564,351
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		4,717,270	4,971,053	5,027,559	5,254,051
		기타사업수입			243,006	311,934	54,402	151,246
		부대수입			134,736	191,377	111,843	41,348
		출자금			1,452	1,244	2,488	18,570
		차입금			2,136,748	2,293,104	5,041,996	3,916,958
		기타			1,243,196	137,006	106,517	24,453
		수입합계			8,476,408	7,905,718	10,344,805	9,406,626
	지출	인건비			1,952,136	2,009,655	1,873,754	1,684,189
		경상운영비			71,928	88,153	116,514	100,827
		사업비			3,430,150	3,431,544	5,220,381	3,484,462
		차입상환금			2,111,786	1,875,187	2,680,919	4,140,192
		기타			910,408	501,179	453,237	-3,044
		지출합계			8,476,408	7,905,718	10,344,805	9,406,626

□ 신용등급

평가기관			2010	2011	2012	2013	2014	2015.현재
국내	한국신용평가		AAA	AAA	-	AAA	AAA	-
	나이스신용평가		AAA	-	AAA	AAA	-	AAA
	한국기업평가		-	AAA	AAA	-	AAA	AAA
해외	Moody's	신용등급	A1(S)	A1(S)	A1(S)	A1(S)	Aa3	Aa3
		독자신용등급 (정부보증 제외)	A1	A1	Ba3	B2	B2	B2
	S&P	신용등급	A(S)	A(S)	A+(S)	A(S)	A(S)	A+(S)
		독자신용등급 (정부보증 제외)	BB	BB	BB-	B+	B+	BB-
	Fitch	신용등급	-	-	-	-	AA-	AA-
		독자신용등급 (정부보증 제외)	-	-	-	-	-	-

□ 부채정보 (K-IFRS 기준)

(단위 : 억원, %)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
부채 총액(a)		126,236	134,562	143,209	173,382	178,609
증감 현황 2009년과 2010년 부채액 산출 시 적용된 회계기준이 상이하여 증감을 비교하기 어려운 바, 2010년 부채 증가액 및 부채증가율을 산출하지 아니함	부채 증가액(b)	-	8,326	8,647	30,173	5,227
	부채 증가율(b/전년도a)	-	6.60	6.40	21.10	3.00
금융부채 현황	금융부채(c)	103,892	110,517	119,707	149,227	130,882
	기타부채	22,344	24,045	23,502	24,155	47,727
	금융부채 비중(c/a)	82.30	82.10	83.60	86.10	73.30
장단기 금융부채 현황	단기부채(d)	12,207	12,628	12,054	33,973	18,888
	장기부채	91,685	97,889	107,653	115,254	111,994
	단기금융부채 비중(d/c)	11.70	11.40	10.10	22.80	14.40
주요 지표	부채비율(부채/자본)	149.90	154.30	244.20	366.80	410.90
	차입금의존도 (금융부채/총자산)	49.40	49.80	59.30	67.60	58.90

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	203,940	208,914	179,310	104,095	104,095
	상임감사	133,488	122,635	143,449	83,276	83,276
	상임이사	140,158	157,214	138,168	102,556	83,276
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	58,395	61,963	63,060	60,148	60,301
	신입사원초임	24,640	26,039	26,909	26,909	27,081

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	양호(B)	보통(C)	미흡(D) ’12년 평가결과가 알리오와 상이한 이유는 감사원 감사결과에 따라 2012년 평가 결과가 C등급 → D등급으로 조정(’14년)	아주미흡(E)	양호(B)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	양호(B)	-	미흡(D) ’12년 평가결과가 알리오와 상이한 이유는 감사원 감사결과에 따라 2012년 평가 결과가 C등급 → D등급으로 조정(’14년)	-	-
고객만족도 조사결과	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	보통 (3등급)	미흡 (4등급)	보통 (3등급)	매우미흡 (5등급)	미흡 (4등급)

한국토지주택공사 (Korea Land And Housing Corporation)

1. 기관개요

주무부처	국토교통부			기관유형 (평가유형)	준시장형 공기업 (공기업Ⅰ)
소재지	경상남도 진주시 충의로 19(충무공동 227-2) (055-922-5114 / www.lh.or.kr)			기관장 (임 기)	이재영 (2013.06.10~2016.06.09)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	25조 7,825억원	▪87.2%	▪12.8% - 정책금융공사 12.0%, 수출입은행 0.8%		-
설립근거	▪한국토지주택공사법			설립연도	2009.10월
설립목적	▪국민주거생활의 향상과 국토의 효율적인 이용을 도모하여 국민경제의 발전에 이바지함
주요 연혁	▪’09.10월 제1차 공공기관 선진화 계획에 따라 한국토지공사와 대한주택공사의 통합으로 한국토지주택공사(LH) 설립
주요기능 및 역할	▪토지의 취득․개발․비축․관리․공급․임대, 토지은행사업, 지방이전 공공기관 토지․건축물 매입 ▪주택건설용지, 산업시설용지, 공공시설용지 개바사업, 도시개발사업, 도시 및 주거환경정비사업, 주거 등 단지개발사업, 간척․매립사업, 남북경협사업, 토지임대부 분양주택사업, 집단에너지 공급사업 ▪주택의 건설․개량․매입․비축․공급․임대 및 관리 ▪주택 또는 공용․공공용 건축물의 건설․개량․공급 및 관리의 수탁, 주거복지사업 ▪공공토지 비축사업, 택지개발사업, 도시개발사업, 산업단지개발사업 등 법령이 정하는 사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	8	7	7	7	7
	비상임	8	8	8	8	8
직원	정원(b)	5,592	5,592	6,093	6,093	6,093
	현원(c)	6,621	6,488	6,504.9	6,460.5	6,112.7
임직원 총정원(a+b)		5,600	5,599	6,100	6,100	6,100
임직원 총 계(a+c)		6,629	6,495	6,511.9	6,467.5	6,119.7
무기계약직	정원	0	0	0	0	318
	현원	0	0	0	0	232.4
비정규직	기간제	709	424	362	326	1,445
	단시간	0	33	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		480	584	752	793	388
여성현원		1,126	1,116	1,037.8	1,055.4	959.4

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		3	6	486	17	5
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	1	4	140	13	1
	장애인	0	0	13	0	0
	이공계 전공자	1	1	351	3	3
	비수도권 지역인재	1	1	208	8	2
	이전지역 지역인재	0	0	66	1	1
	고졸인력	0	1	198	2	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		5본부 3부문 1원
지 사	국 내	12지역본부 2독립본부
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		85,379,969	92,249,581	95,037,251	97,004,609	92,198,101
		비유동		62,498,746	66,223,453	72,724,384	76,342,918	79,421,637
		자산총계		147,878,715	158,473,034	167,761,635	173,347,527	171,619,738
	부 채	유 동		30,212,738	34,108,900	38,184,051	39,292,809	36,366,171
		비유동		91,313,791	96,462,265	99,938,029	102,967,344	101,514,610
		부채총계		121,526,529	130,571,165	138,122,080	142,260,153	137,880,781
	자 본	자본금		21,646,710	22,417,592	23,079,221	23,892,341	25,782,537
		이외 계정과목		4,705,476	5,484,277	6,560,334	7,195,033	7,956,420
		자본총계		26,352,186	27,901,869	29,639,555	31,087,374	33,738,957
손익현황	매출			13,160,594	15,259,953	18,371,762	18,300,092	21,241,861
	영업이익			350,247	1,089,791	1,408,549	829,463	1,111,868
	당기순이익			510,008	790,513	1,204,717	710,850	847,943
	(총포괄손익)			(420,561)	(782,501)	(1,141,652)	(760,606)	(843,758)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	153,533	84,208	40,357	61,181
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	18,662,966	19,361,599	19,441,245	22,901,650
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	2,715,354	1,015,778	5,083,029	7,501,239
			소 계		21,531,853	20,461,585	24,564,631	30,464,070
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			770,883	661,630	813,120	1,890,196
		차입금			15,370,898	18,982,722	17,104,412	11,898,896
		기타			3,999,310	3,849,912	2,908,658	1,405,820
		수입합계			41,672,944	43,955,849	45,390,821	45,658,982
	지출	인건비			416,980	494,641	446,699	430,472
		경상운영비			218,420	245,258	271,611	274,677
		사업비			21,434,879	20,930,659	19,164,331	17,420,100
		차입상환금			9,195,278	12,844,277	15,356,266	19,055,486
		기타			10,407,387	9,441,014	10,151,914	8,478,247
		지출합계			41,672,944	43,955,849	45,390,821	45,658,982

□ 신용등급

평가기관			2010	2011	2012	2013	2014	2015.현재
국내	한국신용평가		AAA(S)	AAA(S)	-	AAA(S)	AAA(S)	-
	나이스신용평가		-	AAA(S)	AAA(S)	-	AAA(S)	AAA(S)
	한국기업평가		AAA(S)	-	AAA(S)	AAA(S)	-	AAA(S)
해외	Moody's	신용등급	A1(S)	A1(S)	A1(S)	A1(S)	Aa3(S)	Aa3(P)
		독자신용등급 (정부보증 제외)	A1	A1	Ba3	B2	B2	B2
	S&P	신용등급	A(S)	A(S)	A+(S)	A+(S)	A+(P)	A+(P)
		독자신용등급 (정부보증 제외)	BB-	BB-	B+	B+	B+	B+
	Fitch	신용등급	A+(S)	A+(P)	A+(P)	AA-(S)	AA-(S)	AA-(S)
		독자신용등급 (정부보증 제외)	-	-	-	-	-	-

□ 부채정보 (K-IFRS 기준)

(단위 : 억원, %)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
부채 총액(a)		1,215,265	1,305,712	1,381,221	1,422,602	1,378,808
증감 현황 2009년과 2010년 부채액 산출 시 적용된 회계기준이 상이하여 증감을 비교하기 어려운 바, 2010년 부채 증가액 및 부채증가율을 산출하지 아니함	부채 증가액(b)	-	90,447	75,509	41,381	-43,794
	부채 증가율(b/전년도a)	-	7.4	5.8	3.0	-3.1
금융부채 현황	금융부채(c)	844,202	897,740	962,085	1,057,644	986,298
	기타부채	371,063	407,972	419,136	364,958	392,510
	금융부채 비중(c/a)	69.5	68.8	69.7	74.3	71.5
장단기 금융부채 현황	단기부채(d)	105,644	133,156	173,493	177,622	143,875
	장기부채	738,558	764,584	788,592	880,022	842,423
	단기금융부채 비중(d/c)	12.5	14.8	18.0	16.8	14.6
주요 지표	부채비율(부채/자본)	461.2	468.0	466.0	457.6	408.7
	차입금의존도 (금융부채/총자산)	57.1	56.6	57.3	61.0	57.5

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	249,480	222,434	226,043	233,413	123,910
	상임감사	122,821	129,410	83,776	119,708	99,128
	상임이사	156,884	134,693	162,463	148,599	99,128
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	64,991	65,118	65,743	67,744	65,929
	신입사원초임	22,522	22,522	25,157	25,491	25,391

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	보통(C)	양호(B)	보통(C)	미흡(D)	양호(B)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	양호(B)	우수(A)	우수(A)	-	보통
고객만족도 조사결과	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	보통 (3등급)	우수 (2등급)	매우미흡 (5등급)	미흡 (4등급)	미흡 (4등급)

교통안전공단 (Korea Transportation Safety Authority)

1. 기관개요

주무부처	국토교통부			기관유형 (평가유형)	위탁집행형 준정부기관 (위탁집행형)
소재지	경상북도 김천시 혁신6로 17(율곡동) (1577-0990 / www.ts2020.kr)			기관장 (임 기)	오영태 (2014.10.29~2017.10.28)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪교통안전공단법			설립연도	1981.07월
설립목적	▪교통사고 예방을 위한 사업을 수행하여, 교통안전관리의 효율화를 도모하고, 국민의 생명․신체 및 재산의 보호에 기여
주요 연혁	▪’79.12월 교통안전진흥공단법 제정 공포 (법률 제3185호) ▪’81.07월 교통안전진흥공단 설립 ▪’87.05월 자동차성능시험연구소 설립 ▪’09.03월 자동차종합검사제도 도입 ▪’11.11월 CNG 내압용기 재검사 업무개시
주요기능 및 역할	▪교통안전에 관한 교육․계몽 및 홍보 ▪교통안전기술의 개발․보급․지원 및 외국기술의 도입 ▪교통안전에 관한 자료의 수집, 조사연구 및 국제협력 ▪정부 또는 지방자치단체가 위탁하는 교통안전에 관한 업무 ▪자동차의 성능 및 안전도에 관한 시험․연구 ▪교통안전점검 및 진단에 관한 사업 ▪자동차검사 및 배출가스정밀검사에 관한 업무

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	5	5	5	5	5
	비상임	7	7	7	7	7
직원	정원(b)	1,103	1,117	1,157	1,166	1,204
	현원(c)	1,112	1,113	1,148	1,147	1,166
임직원 총정원(a+b)		1,108	1,122	1,162	1,171	1,209
임직원 총 계(a+c)		1,117	1,118	1,153	1,152	1,171
무기계약직	정원	0	0	0	0	73
	현원	0	0	0	3	30
비정규직	기간제	62	58	42	77	86
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		46	61	146	15	0
여성현원		109	112	119	121	134

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		5	52	68	22	70
시간선택제 인원수		0	0	0	0	6
사회 형평적 신규 채용	여성	2	8	8	6	15
	장애인	0	2	2	0	1
	이공계 전공자	3	41	47	8	42
	비수도권 지역인재	2	22	22	8	27.5
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	7
	고졸인력	0	0	18	7	12

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		4본부 2실 2원 1센터
지 사	국 내	6지역본부 8지사 58검사소
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		42,908	45,479	24,938	19,812	18,282
		비유동		231,801	233,845	281,867	308,014	329,941
		자산총계		274,709	279,324	306,805	327,826	348,223
	부 채	유 동		24,081	23,099	29,595	40,293	64,391
		비유동		33,025	33,353	54,313	52,442	57,344
		부채총계		57,106	56,452	83,908	92,735	121,735
	자 본	자본금		0	0	0	0	0
		이외 계정과목		217,603	222,872	222,897	235,091	226,488
		자본총계		217,603	222,872	222,897	235,091	226,488
손익현황	매출			163,449	173,091	219,205	237,227	243,790
	영업이익			6,317	5,297	3,312	6,667	-132
	당기순이익			7,874	5,289	3,300	7,291	-3,652
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(734)	(12,194)	(-8,653)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	60,630	60,841	64,813	58,448
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	278,707	235,032	270,639	235,784
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	532	909	267	4
			소 계		339,869	296,782	335,719	294,236
		기타사업수입			1,203	1,086	4,135	4,528
		부대수입			5,788	3	7,150	6,305
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	1,937	26,800
		기타			26,800	33,505	16,409	4,868
		수입합계			373,660	331,376	365,350	336,737
	지출	인건비			69,972	75,677	80,414	86,134
		경상운영비			16,731	20,415	25,436	26,480
		사업비			112,138	164,872	242,857	203,110
		차입상환금			2,644	2,691	2,092	2,092
		기타			172,175	67,721	14,551	18,921
		지출합계			373,660	331,376	365,350	336,737

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	146,257	152,028	144,564	159,987	164,240
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	139,673	133,577	122,467	139,644	131,392
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	63,272	65,061	65,794	67,868	68,563
	신입사원초임	25,054	26,994	29,874	33,173	33,832

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	양호(B)	보통(C)	양호(B)	양호(B)	보통(C)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	양호(B)	-	양호(B)	-	-
고객만족도 조사결과	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	보통 (3등급)	매우미흡 (5등급)	미흡 (4등급)	보통 (3등급)	보통 (3등급)

국토교통과학기술진흥원 (Korea Agency for Infrastructure Technology Advancement)

1. 기관개요

주무부처	국토교통부			기관유형 (평가유형)	위탁집행형 준정부기관 (강소형)
소재지	경기도 안양시 동안구 시민대로 286 (031-389-6313 / www.kaia.re.kr)			기관장 (임 기)	김병수 (2015.07.16~2018.07.15)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪건설기술 진흥법 제11조․제14조 및 국가통합교통체계 효율화법 제98조․제102조			설립연도	2002.12월
설립목적	▪국토교통 연구개발(R&D) 사업에 대한 기획ㆍ관리ㆍ평가 및 신기술심사ㆍ지정 등에 관한 업무수행으로 국토교통기술 발전ㆍ육성에 기여
주요 연혁	▪’02.12월 (재)한국건설교통기술평가원 설립 ▪’05.10월 법정법인 한국건설교통기술평가원 설빕 ▪’06.02월 정부산하기관 지정(정부산하기관 관리법) ▪’07.04월 준정부기관(공공기관운영에 관한 법률) ▪’13.04월 국토교통과학기술진흥원(KAIA)로 기관명 변경
주요기능 및 역할	▪국토교통 연구개발 사업에 대한 수요조사 기획 및 기술예측 ▪국토교통 연구개발 사업에 대한 평가․관리 및 활용촉진 ▪건설교통분야의 새로운 신기술의 심사․관리 ▪정부관련 부처에서 위임․위탁하는 사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	11	11	11	11	8
직원	정원(b)	77	77	87	87	93
	현원(c)	81	75	83	83.875	91
임직원 총정원(a+b)		78	78	88	88	94
임직원 총 계(a+c)		82	76	84	84.875	92
무기계약직	정원	0	0	0	5	5
	현원	0	0	0	1	2
비정규직	기간제	0	0	5	6	5
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	6	4	6
여성현원		21	19	21	21	23.5

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		2	1	13	1	10
시간선택제 인원수		0	0	0	0	6
사회 형평적 신규 채용	여성	1	1	5	0	3.5
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	2	0	7	1	8.5
	비수도권 지역인재	0	0	2	1	0.5
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	1	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		4본부 9실 1센터 3팀
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

															이사회
															원 장													감사
																												감사실
부원장 겸 총괄본부
											산업진흥본부									건설사업본부								교통사업본부
			기획조정실
														미래전략실								SOC플랜트사업실							미래철도사업실
			사업지원실
														성과활용실								도시건축사업실							교통물류사업실
			경영지원팀
														기술인증센터								건설사업총괄팀							항공사업팀

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		10,418	14,464	3,656	4,320	3,525
		비유동		2,525	2,763	2,744	3,246	3,611
		자산총계		12,943	17,227	6,400	7,566	7,136
	부 채	유 동		8,720	12,029	1,471	1,970	2,263
		비유동		0	31	1,326	1,073	1,250
		부채총계		8,720	12,060	2,797	3,043	3,513
	자 본	자본금		550	550	550	550	550
		이외 계정과목		3,673	4,617	3,053	3,973	3,073
		자본총계		4,223	5,167	3,603	4,523	3,623
손익현황	매출			16,924	17,632	17,997	18,835	18,341
	영업이익			1,486	636	164	280	-1,024
	당기순이익			1,647	944	390	508	-703
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(138)	(919)	(-900)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	17,632	17,997	18,835	18,341
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		17,632	17,997	18,835	18,341
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			1,900	2,469	2,777	3,149
		수입합계			19,532	20,466	21,612	21,490
	지출	인건비			6,493	6,816	7,664	7,783
		경상운영비			2,909	3,082	3,001	2,768
		사업비			7,385	7,228	7,835	8,496
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			2,745	3,340	200	397
		지출합계			19,532	20,466	18,700	19,444

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	132,381	153,856	158,162	162,908	164,091
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	67,048	72,545	74,107	76,671	77,723
	신입사원초임	24,140	25,130	25,130	30,981	29,846

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	양호(B)	양호(B)	양호(B)	양호(B)	양호(B)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	보통(C)	우수(A)	-	-	보통
고객만족도 조사결과	보통 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	미흡 (4등급)	우수 (2등급)	매우우수 (1등급)	우수 (2등급)	우수 (2등급)

한국국토정보공사 (Korea Land and Geospatial Informatix Corporation)

1. 기관개요

주무부처	국토교통부			기관유형 (평가유형)	위탁집행형 준정부기관 (위탁집행형)
소재지	전라북도 전주시 완산구 기지로 120(중동) (063-906-5000 / www.lx.or.kr)			기관장 (임 기)	김영표 (2013.11.02~2016.11.01)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪국가공간정보 기본법 제12조			설립연도	1977.07월
설립목적	▪공간정보체계 구축 지원, 공간정보와 지적제도에 관한 연구, 기술개발 및 지적측량 등 수행
주요 연혁	▪’77.07월 재단법인 대한지적공사 창사 ▪’04.01월 특수법인 대한지적공사로 전환 ▪’08.03월 행정자치부에서 국토교통부로 주무부 이관 ▪’13.11월 전주완주혁신도시로 본사사옥 이전 ▪’15.06월 “한국국토정보공사”로 사명변경
주요기능 및 역할	▪공간정보체계 구축 지원에 관한 사업 ▪국가공간정보체계 구축 및 활용 관련 계획수립지원 ▪공간정보․지적제도에 관한 연구, 기술개발, 표준화 및 교육사업 ▪공간정보․지적제도에 관한 외국 기술의 도입, 국제 교류협력 및 국외 진출사업 ▪공간정보의 구축 및 관리 등에 관한 법률에 의한 지적측량사업 ▪지적재조사에 관한 특별법에 의한 지적재조사사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	5	5	5	5	5
	비상임	6	6	6	6	6
직원	정원(b)	3,581	3,601	3,646	3,690	3,698
	현원(c)	3,720	3,594	3,644.4	3,662.6	3,630.4
임직원 총정원(a+b)		3,586	3,606	3,651	3,695	3,703
임직원 총 계(a+c)		3,725	3,599	3,649.4	3,667.6	3,635.4
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	62	82	98
비정규직	기간제	108	158	154	112	185
	단시간	0	24	11	3	2
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		38	41	42	38	38
여성현원		339	348	368	386.6	372.4

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		66	60	83	109	104
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	19	12	22	28	24
	장애인	0	1	1	4	7
	이공계 전공자	41	36	64	56	45
	비수도권 지역인재	37	35	52	70	64
	이전지역 지역인재	4	2	4	0	10
	고졸인력	4	5	17	15	23

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		4본부 5실 9처 2원
지 사	국 내	12지역본부 176개 지사 3사업단
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		76,850	84,595	102,859	74,797	78,365
		비유동		219,500	242,190	268,676	300,353	306,627
		자산총계		296,350	326,785	371,535	375,150	384,992
	부 채	유 동		29,069	37,122	63,742	62,107	63,287
		비유동		118,247	117,437	115,541	86,773	85,851
		부채총계		147,316	154,559	179,283	148,880	149,138
	자 본	자본금		10,000	10,000	10,000	10,000	10,000
		이외 계정과목		139,034	162,226	182,252	216,270	225,854
		자본총계		149,034	172,226	192,252	226,270	235,854
손익현황	매출			407,062	427,612	441,524	444,574	434,732
	영업이익			39,230	33,308	51,575	32,205	24,845
	당기순이익			28,709	23,192	35,766	15,319	10,919
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(21,846)	(34,018)	(9,584)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	72,643	83,894	123,461	73,133
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	353,013	345,858	323,971	348,543
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		425,656	429,752	447,432	421,676
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			2,889	3,711	2,021	1,915
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			30,977	36,656	44,287	42,061
		수입합계			459,522	470,119	493,740	465,652
	지출	인건비			299,172	293,353	316,330	326,062
		경상운영비			12,647	13,530	13,046	11,776
		사업비			62,672	63,830	70,013	64,646
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			85,031	99,406	94,351	63,168
		지출합계			459,522	470,119	493,740	465,652

□ 신용등급

평가기관		2010	2011	2012	2013	2014
국내	나이스신용평가 국가계약법상 입찰 및 계약을 위한 신용평가 등급임 (회사채 발행 사례가 없음)	A+	A+	A+	AA-	AA-

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	148,827	141,193	147,634	179,552	166,311
	상임감사	103,427	108,544	118,221	127,381	132,887
	상임이사	124,229	118,315	126,320	147,274	136,105
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	68,239	70,711	72,774	75,053	75,438
	신입사원초임	24,341	25,340	29,128	32,596	35,637

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	보통(C)	보통(C)	양호(B)	양호(B)	양호(B)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	-	양호(B)	우수(A)	-	-
고객만족도 조사결과	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	우수 (2등급)	보통 (3등급)	미흡 (4등급)	미흡 (4등급)	보통 (3등급)

한국시설안전공단 (Korea Infrastructure Safety Corporation)

1. 기관개요

주무부처	국토교통부			기관유형 (평가유형)	위탁집행형 준정부기관 (강소형)
소재지	경기도 고양시 일산서구 고양대로 315 (1599-4114 / www.kistec.or.kr ) * 지방이전지역 : 경남 진주 ('17년 상반기 예정)			기관장 (임 기)	장기창 (2013.11.27~2016.11.26)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪시설물의 안전관리에 관한 특별법 제25조			설립연도	1995.04월
설립목적	▪시설물의 안전 확보를 통한 국민의 생명과 재산 보호
주요 연혁	▪’95.04월 시설안전기술공단 설립 ▪’08.03월 한국시설안전공단 명칭 변경 ▪’10.10월 하자심사․분쟁조정위원회 사무국 설치 ▪’12.01월 특수교 유지관리센터 설립 ▪’14.02월 그린리모델링 창조센터 설립 ▪’14.07월 건설안전본부, 녹색건축본부 신설
주요기능 및 역할	▪국가 주요시설물 안전확보 ▪안전 및 유지관리 기술개발 및 진단기술자 양성 교육 ▪소규모 안전취약시설물 안전점검 ▪시설물 유지관리 정보 구축ㆍ관리 ▪특수교 통합 유지관리 ▪하자심사ㆍ분쟁조정위원회 사무국 운영 ▪건설공사 안전관리 강화 ▪지하공간 안전관리 강화

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	4	4	4	4	4
	비상임	4	4	4	4	4
직원	정원(b)	188	197	197	201	207
	현원(c)	186	185	194	199	206
임직원 총정원(a+b)		192	201	201	205	211
임직원 총 계(a+c)		190	189	198	203	210
무기계약직	정원	0	0	0	62	122
	현원	0	0	30	29	117
비정규직	기간제	105	140	156	198	170
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	1	7	0	0
소속외인력		12	13	11	10	10
여성현원		24	20	25	23	25

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		2	10	16	14	10
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	0	1	6	3	2
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	2	8	10	13	8
	비수도권 지역인재	1	5	4	9	2
	이전지역 지역인재	0	2	0	4	1
	고졸인력	0	1	1	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.7월 현재)

본 사		5본부 1실 1사무국
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		20,019	17,564	19,353	28,349	24,667
		비유동		8,561	8,853	9,478	12,396	13,501
		자산총계		28,580	26,417	28,831	40,745	38,168
	부 채	유 동		5,215	4,026	4,980	13,520	8,380
		비유동		5,605	2,230	2,986	3,335	5,488
		부채총계		10,820	6,256	7,966	16,855	13,868
	자 본	자본금		0	0	0	0	0
		이외 계정과목		17,760	20,161	20,864	23,890	24,300
		자본총계		17,760	20,161	20,864	23,890	24,300
손익현황	매출			32,685	35,386	39,805	46,129	41,675
	영업이익			1,802	1,856	2,657	4,230	-4,351
	당기순이익			1,723	2,402	2,041	2,572	1,234
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(1,345)	(3,025)	(410)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	8,833	9,259	9,764	10,134
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	27,105	21,365	32,346	25,595
				위탁수입	0	6	5	5
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	384	181	393
			소 계		35,938	31,014	42,296	36,127
		기타사업수입			0	8,850	2,302	6,143
		부대수입			0	190	443	357
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			1,495	564	1,100	22,684
		수입합계			37,433	40,618	46,141	65,311
	지출	인건비			13,500	15,011	15,467	19,196
		경상운영비			1,703	1,742	1,819	1,677
		사업비			19,509	21,027	26,037	24,463
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			2,721	2,838	2,818	19,975
		지출합계			37,433	40,618	46,141	65,311

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	101,400	120,951	135,635	152,945	154,091
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	112,094	136,532	129,615	145,998	129,095
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	60,800	63,047	64,423	67,074	67,162
	신입사원초임	27,294	30,972	32,622	34,674	35,685

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	양호(B)	보통(C)	양호(B)	양호(B)	아주미흡(E)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	-	보통(C)	보통(C)	-	-
고객만족도 조사결과	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	미흡 (4등급)	보통 (3등급)	우수 (2등급)	우수 (2등급)	우수 (2등급)

한국철도시설공단 (Korea Rail Network Authority)

1. 기관개요

주무부처	국토교통부			기관유형 (평가유형)	위탁집행형 준정부기관 (위탁집행형)
소재지	대전광역시 동구 중앙로 242 (042-607-3000 / www.kr.or.kr)			기관장 (임 기)	강영일 (2014.02.18~2017.02.17)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪한국철도시설공단법			설립연도	2004.01월
설립목적	▪철도시설의 건설 및 관리와 그 밖에 이와 관련되는 사업을 효율적으로 시행함으로써 국민 교통편의 증진과 국민경제의 건전한 발전에 이바지하기 위해 설립
주요 연혁	▪’04.01월 한국철도시설공단 출범 ▪’04.04월 경부고속철도 1단계 개통 ▪’10.11월 경부고속철도 2단계 개통 ▪’12.02월 경춘선 고속화 개통 ▪’15.04월 호남고속철도 개통
주요기능 및 역할	▪철도시설의 건설 및 관리 ▪외국철도 건설과 남북연결 및 동북아 철도망 건설 ▪철도시설에 관한 기술의 개발, 관리 및 지원 ▪철도의 역세권 및 철도연변의 개발, 운영 ▪건널목입체화 등 철도횡단 시설사업 ▪철도의 안전관리 및 재해대책의 집행 ▪정부 또는 타인 등이 위탁한 사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	7	7	7	7	7
	비상임	7	7	7	7	7
직원	정원(b)	1,340	1,345	1,356	1,356	1,356
	현원(c)	1,433	1,393	1,340	1,330	1,314.5
임직원 총정원(a+b)		1,347	1,352	1,363	1,363	1,363
임직원 총 계(a+c)		1,440	1,400	1,347	1,337	1,321.5
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	20	21	21	20	20
비정규직	기간제	14	15	20	27	23
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		217	218	202	202	551
여성현원		135	133	131	140	153.50

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		40	2	20	21	48
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	9	0	6	10	18
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	19	1	6	11	19
	비수도권 지역인재	15	1	9	9	21
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	2	4	8

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		5본부 1실 27처 (2처TF)
지 사	국 내	1연구원 5지역본부 19처 (2처TF)
	해 외	1처TF (중국지사TF)

◖조 직 도◗

감사

감사실

이 사 장

홍보실

비서실

부이사장

시설본부

시설계획처

자산개발처

재산용지처

건설본부

건설계획처

고속철도처

일반철도처

광역민자철도처

건축설비처

기획재무본부

기획예산처

재무전략처

미래사업기획처

경영성과처

법 무 처

기술본부

전  철  처

신  호  처

전자통신처

궤  도  처

수송계획처

차 량 처TF

경영노무처

인재개발처

계  약  처

정보관리처

경영지원실

수도권본부

재산․지원처

시설관리처

건설총괄처

기  술  처

김포철도사업단TF

KR연구원

기술연구처

설계기준처

안전품질실

해외사업본부

해외기획처

해외사업처TF

중국지사TF

시설장비사무소

호남본부

재산․지원처

시설관리처

건설․기술처

영남본부

재산․지원처

시설관리처

건설총괄처

기  술  처

충청본부

재산․지원처

시설관리처

건설․기술처

강원본부

시설․지원처

건설․기술처

수도권고속

철도건설단TF

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		457,505	499,971	215,727	736,479	578,608
		비유동		18,803,360	20,154,672	14,061,508	15,616,885	16,502,761
		자산총계		19,260,865	20,654,643	14,277,235	16,353,364	17,081,369
	부 채	유 동		3,049,371	3,247,810	3,408,706	2,560,212	2,628,312
		비유동		10,930,262	12,319,590	12,632,016	15,638,127	16,350,896
		부채총계		13,979,633	15,567,400	16,040,722	18,198,339	18,979,208
	자 본	자본금		0	0	0	0	0
		이외 계정과목		5,281,232	5,087,243	-1,763,487	-1,844,975	-1,897,839
		자본총계		5,281,232	5,087,243	-1,763,487	-1,844,975	-1,897,839
손익현황	매출			589,599	732,627	780,674	810,493	1,070,368
	영업이익			122,748	218,570	318,898	322,792	368,074
	당기순이익			-317,432	-191,279	-7,251	-95,778	-28,961
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(-7,228)	(-81,488)	(-52,863)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	3,513,634	4,159,004	4,683,402	5,032,249
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	1,200,319	1,507,756	1,671,024	1,564,262
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	46,970	92,531	80,955	55,418
			소 계		4,760,923	5,759,291	6,435,381	6,651,929
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			3,210,000	3,020,000	4,660,000	2,430,000
		기타			321,765	258,920	-380,481	143,122
		수입합계			8,292,688	9,038,211	10,714,900	9,225,051
	지출	인건비			108,805	115,659	112,435	113,905
		경상운영비			16,635	15,145	13,867	15,681
		사업비			5,433,166	6,204,257	7,097,277	6,583,915
		차입상환금			2,439,206	2,485,081	3,380,459	2,372,196
		기타			294,876	218,069	110,862	139,354
		지출합계			8,292,688	9,038,211	10,714,900	9,225,051

□ 신용등급

무디스는 독자신용도 미부여, S&P는 2014.05.09 처음으로 부여

평가기관			2010	2011	2012	2013	2014	2015.현재
국내	한국신용평가		-	AAA(S)	AAA(S)	-	-	AAA(S)
	나이스신용평가		AAA(S)	AAA(S)	-	AAA(S)	AAA(S)	AAA(S)
	한국기업평가		AAA(S)	-	AAA(S)	AAA(S)	AAA(S)	-
해외	Moody's	신용등급	A1(S)	A1(S)	Aa3(S)	Aa3(S)	Aa3(S)	Aa3(P)
		독자신용등급 (정부보증 제외)	-	-	-	-	-	-
	S&P	신용등급	A(S)	A(S)	A+(S)	A+(S)	A+(P)	A+(P)
		독자신용등급 (정부보증 제외)	-	-	-	-	bb	bb

□ 부채정보

준정부기관에 적용되는 회계기준이 2013년 결산부터 K-GAAP(일반기업회계기준)에서 K-IFRS(한국채택 국제회계기준)로 변경된 바, 2012년과 2013년 부채정보를 단순 비교하기 어려워짐. 2012년과 2013년 부채정보 비교 시, 회계기준변경에 따른 왜곡현상을 최소화하기 위해 2012년 부채정보(부채총액, 금융부채현황, 장단기 금융부채 현황, 주요지표)를 K-GAAP 적용(2012(K))과 K-IFRS 적용(2012(I))으로 구분하여 자료 작성

(단위 : 억원, %)

구분		2010	2011	2012(K)	2012(I) 2012(I)에 기재된 부채증가액은 2012년 K-GAAP 적용 부채액과 K-IFRS 적용 부채액간의 차이(회계기준 변경에 따른 부채액 차이)이며 부채증가율은 2012(I) 부채증가액(회계기준 변경에 따른 부채액 차이)을 2012년 K-GAAP 기준 부채액(2012(K))으로 나눈 수치임	2013	2014
부채 총액(a)		139,796	155,674	173,406	160,407	181,983	189,792
증감 현황	부채 증가액(b)	-2,924	15,878	17,732	-12,999	21,576	7,809
	부채 증가율(b/전년도a)	-2.0	11.4	11.4	-7.5	13.5	4.3
금융부채 현황	금융부채(c)	127,057	140,663	152,519	152,519	172,500	180,418
	기타부채	12,739	15,011	20,887	7,888	9,483	9,374
	금융부채 비중(c/a)	90.9	90.4	88.0	95.1	94.8	95.1
장단기 금융부채 현황	단기부채(d)	18,516	18,230	26,620	26,620	16,500	17,618
	장기부채	108,541	122,433	125,899	125,899	156,000	162,800
	단기금융부채 비중(d/c)	14.6	13.0	17.5	17.5	9.6	9.8
주요 지표	부채비율(부채/자본) 부채비율=부채/자본, 단 무자본 특수법인은 부채비율=부채/자산	72.6	75.4	87.9	112.4	111.3	111.1
	차입금의존도 (금융부채/총자산)	66.0	68.1	77.3	106.8	105.5	105.6

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	146,717	152,028	144,564	163,018	159,410
	상임감사	117,464	111,298	126,529	119,147	126,078
	상임이사	143,570	140,984	130,407	146,849	125,595
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	61,606	64,096	66,765	68,937	70,242
	신입사원초임	24,241	27,921	29,639	30,853	31,210

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	양호(B)	보통(C)	양호(B)	보통(C)	양호(B)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	양호(B)	-	보통(C)	-	-
고객만족도 조사결과	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	매우미흡 (5등급)	보통 (3등급)	미흡 (4등급)	보통 (3등급)	매우미흡 (5등급)

(주)워터웨이플러스 (Waterwayplus)

1. 기관개요

주무부처	국토교통부			기관유형	기타공공기관
소재지	경기도 김포시 고촌읍 아라육로 270번길 74 (031-999-7802 / www.wateway.or.kr)			기관장 (임 기)	김종해 (2013.12.17~2015.12.17)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	32억원	-	▪100% - 한국수자원공사		-
설립근거	▪상법			설립연도	2011.04월
설립목적	▪뱃길경과유지관리, 물류지원센터 운영, 마리나 운영, 강문화관 운영관리 등
주요 연혁	▪’11.03월 기획재정부 자회사 설립승인 ▪’11.04월 발기인 총회 및 이사회 개최 ▪’11.04월 자회사 설립등기 ▪’12.06월 유상증자 ▪’14.01월 기타공공기관 지정
주요기능 및 역할	▪마리나 배후시설과 연계한 다양한 수상레저 프로그램 운영 ▪강문화 문화관(관리동 포함) 운영 ▪물의 가치확산을 위한 전문교육․행사․홍보 ▪주민친화․국민편의시설 관리 및 지역경제 활성화 협력업무 ▪요트스쿨, 전문인력양성과정 운영 등 마리나 인구 저변확대 ▪뱃길관광․컨텐츠 다양화 ▪지자체․주변기관과 연계한 볼거리․즐길거리 다양화

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	-	3	3	3	3
	비상임	-	5	5	5	5
직원	정원(b)	-	33	65	65	65
	현원(c)	-	18	37	37	35
임직원 총정원(a+b)		-	36	68	68	68
임직원 총 계(a+c)		-	21	40	40	38
무기계약직	정원	-	0	0	0	0
	현원	-	0	0	0	0
비정규직	기간제	-	5	20	21	14
	단시간	-	12	24	34	35
	기타	-	0	0	0	0
소속외인력		-	0	24	24	24
여성현원		-	3	6	6	7

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		-	18	25	1	4
시간선택제 인원수		-	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	-	3	3	1	2
	장애인	-	0	0	0	0
	이공계 전공자	-	0	0	0	0
	비수도권 지역인재	-	0	0	0	0
	이전지역 지역인재	-	0	0	0	0
	고졸인력	-	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2본부 1실 5문화관
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

이사회							사 장										감 사 (비상임)
		경영기획실
		⦁ 경영전략팀
	친수사업본부											강문화사업본부
	⦁ 신성장사업단 ⦁ 시설안전팀											⦁ 사업개발팀 ⦁ 문화사업팀
한강문화관				금강문화관				영산강문화관				디아크						낙동강문화관

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				-	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		-	1,224	2,703	2,800	2,570
		비유동		-	313	1,073	925	1,256
		자산총계		-	1,537	3,776	3,725	3,826
	부 채	유 동		-	992	1,112	741	634
		비유동		-	52	156	321	426
		부채총계		-	1,044	1,268	1,062	1,060
	자 본	자본금		-	1,300	3,200	3,200	3,200
		이외 계정과목		-	-807	-692	-537	-434
		자본총계		-	493	2,508	2,663	2,766
손익현황	매출			-	732	5,956	8,962	9,104
	영업이익			-	-819	-70	158	76
	당기순이익			-	-807	37	155	103
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	732	5,780	8,528	8,512
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	176	433	592
			소 계		732	5,956	8,961	9,104
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			12	124	37	41
		출자금			1,300	1,900	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			0	0	0	0
		수입합계			2,044	7,980	8,998	9,145
	지출	인건비			400	435	490	525
		경상운영비			342	251	380	451
		사업비			809	5,340	7,934	8,052
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			0	17	39	14
		지출합계			1,551	6,043	8,843	9,042

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	-	123,200	105,600	138,080	121,027
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	94,466	85,600	104,880	35,778
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	-	40,567	34,285	41,166	40,953
	신입사원초임	-	34,531	33,485	30,403	30,213

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	-	-	보통 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

(주)한국건설관리공사 (Korea Construction Management Corporation)

1. 기관개요

주무부처	국토교통부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울시 강남구 강남대로 262번지 (도곡동949-3) (02-3440-8800 / www.korcm.co.kr) * 지방이전지역 : 경북 김천 (‘15.12월 예정)			기관장 (임 기)	김원덕 (2014.01.10~2017.01.09)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	94억원	-	▪100% - 한국도로공사 42.5% 한국토지주택공사 38.6% 한국수자원공사 18.9%		-
설립근거	▪상법 및 한국도로공사법 제12조의2			설립연도	1993.12월
설립목적	▪1993년 책임감리제도의 도입과 함께 건설부조리 및 부실공사 근절을 위해 설립한 감리전문공기업으로서 건설공사의 품질향상 및 선진건설문화 정착을 위해 설립
주요 연혁	▪’93.12월 건교부 산하 4개 감리공단 설립 ▪’94.01월 감리전문회사 등록, ’95.04.06 설계용역사업 등록 ▪’99.03월 4개 감리공단 통합, 한국건설관리공사 출범 ▪’99.10월 기술연구소 설립 ▪’14.01월 제7대 대표이사 취임(사장 김원덕)
주요기능 및 역할	▪건설기술용역(감리)사업, 엔지니어링 활동(설계)사업 ▪품질검사전문기관 및 국제공인시험기관 운영 ▪건설사업관리(CM) 사업 등

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	6	6	6	6	5
	비상임	5	5	5	5	5
직원	정원(b)	410	410	410	410	410
	현원(c)	376	364	350	329	325
임직원 총정원(a+b)		416	416	416	416	415
임직원 총 계(a+c)		382	370	356	335	330
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	22	30	30	29	20
비정규직	기간제	307	241	216	211	181
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	0	0	0
여성현원		0	0	0	0	2

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		3	9	1	0	13
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	0	0	0	0	2
	장애인	0	1	0	0	0
	이공계 전공자	3	7	1	0	10
	비수도권 지역인재	2	2	0	0	6
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	1

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		3본부 7실처 1팀 1연구소 1센터
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		42,845	39,176	39,436	40,100	33,262
		비유동		8,599	8,840	8,264	7,802	7,559
		자산총계		51,444	48,016	47,700	47,902	40,821
	부 채	유 동		5,541	4,719	6,084	4,860	4,922
		비유동		332	1,543	2,049	2,737	878
		부채총계		5,873	6,262	8,133	7,597	5,800
	자 본	자본금		9,413	9,413	9,413	9,413	9,413
		이외 계정과목		36,158	32,341	30,154	30,892	25,608
		자본총계		45,571	41,754	39,567	40,305	35,021
손익현황	매출			54,178	43,704	41,186	42,794	40,660
	영업이익			1,039	-4,651	-2,149	814	417
	당기순이익			2,175	-3,393	-1,944	660	818
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	70,039	61,688	68,000	67,848
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	1,056	1,143	1,080	901
			소 계		71,095	62,831	69,080	68,749
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			0	0	0	0
		수입합계			71,095	62,831	69,080	68,749
	지출	인건비			32,342	30,315	28,996	27,906
		경상운영비			2,347	2,127	2,355	2,129
		사업비			13,666	10,893	10,629	10,208
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			22,740	19,496	27,100	28,506
		지출합계			71,095	62,831	69,080	68,749

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	142,301	92,496	92,496	103,919	92,496
	상임감사	127,200	82,680	82,680	92,890	82,680
	상임이사	122,800	79,821	79,821	88,663	79,821
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	57,292	56,641	56,181	56,631	58,559
	신입사원초임	17,308	17,891	17,891	17,891	23,268

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	우수 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

(주)해울 (Haewul)

1. 기관개요

주무부처	국토교통부			기관유형	기타공공기관
소재지	제주특별자치도 서귀포시 대정읍 글로벌에듀로 145번길 33 (064-902-5140 / www.haewul.com)			기관장 (임 기)	정욱수 (2015.04.10~2018.03.31)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	200억원	-	▪100.0% - 제주국제자유도시개발센터		-
설립근거	▪상법			설립연도	2010.6월
설립목적	▪｢제주특별자치도 설치 및 국제자유도시 조성을 위한 특별법｣에 의해 조성되는 영어교육도시 내 국제학교 설립 및 운영
주요 연혁	▪’07.09월 영어교육도시 조성 기본방안 수립(국무회의) ▪’09.01월 실시계획 인가(국토부) ▪’10.06월 학교운영법인 설립((주)해울) ▪’11.09월 North London Collegiate School Jeju 개교 ▪’12.10월 Branksome Hall Asia 개교
주요기능 및 역할	▪제주특별자치도 설치 및 국제자유도시 조성을 위한 특별법에 의해 조성되는 영어교육도시와 관련된 다음 사업을 경영 - 제주영어교육도시에 유치되는 유치원․초․중․고등학교 및 이와 동등한 통합 - 교육과정의 교육을 실시하는 국제학교 설립 및 운영 - 대학교, 대학원 및 각종 학교 설립 및 운영 - 학교경영을 위한 각종 수익사업, 교육서비스업 및 학교 운영에 관련된 부대사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	0	0	0	0	0
	비상임 임원의 경우, 모회사 임직원이 겸직하고 있어 비상임으로 공시하고 있음	0	3	3	3	3
직원	정원(b)	0	53	139	139	139
	현원(c)	0	24	40	52	50
임직원 총정원(a+b)		0	53	139	139	139
임직원 총 계(a+c)		0	24	40	52	50
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	0	12	99	235	264
	단시간	0	0	0	1	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	4	13	29	16
여성현원		0	13	22	30	29

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		-	27	20	19	5
시간선택제 인원수		-	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	-	13	13	14	3
	장애인	-	1	0	0	0
	이공계 전공자	-	6	3	2	0
	비수도권 지역인재	-	13	8	7	1
	이전지역 지역인재	-	0	0	0	0
	고졸인력	-	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		1국 2학교
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		8,885	10,798	9,416	20,081	28,766
		비유동		620	134,370	136,030	301,189	298,058
		자산총계		9,505	145,168	145,446	321,270	326,824
	부 채	유 동		3,750	10,403	20,130	52,111	69,129
		비유동		8	131,843	138,554	309,515	319,988
		부채총계		3,758	142,246	158,684	361,626	389,117
	자 본	자본금		10,000	15,000	0	0	0
		이외 계정과목		-4,253	-12,078	-13,238	-40,356	-62,293
		자본총계		5,747	2,922	-13,238	-40,356	-62,293
손익현황	매출			67	8,423	18,465	38,846	48,661
	영업이익			-4,312	-5,031	-3,709	-4,914	-3,058
	당기순이익			-4,205	-7,760	-12,797	-25,625	-22,136
	(총포괄손익)			(-4,210)	(-7,800)	(-12,974)	(-26,330)	(-21,936)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	10,714	31,179	51,417	53,961
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		10,714	31,179	51,417	53,961
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			10,000	10,000	0	0
		차입금			0	2,000	0	0
		기타			232	9,172	16,840	22,588
		수입합계			20,946	52,351	68,257	76,549
	지출	인건비			707	7,608	15,338	18,256
		경상운영비			0	0	0	0
		사업비			11,136	28,170	30,905	26,930
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			9,103	16,573	22,014	31,363
		지출합계			20,946	52,351	68,257	76,549

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	-	-	-	-	-
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	-	53,737	48,357	41,314	43,535
	신입사원초임	-	22,500	23,891	24,391	24,391

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	-	-	-
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

주택관리공단(주) (Korea Housing Management)

1. 기관개요

주무부처	국토교통부			기관유형	기타공공기관
소재지	경기도 수원시 장안구 대평로 128 파크프라자 3층 (031-303-3000 / www.kohom.co.kr) * 지방이전지역 : 경남 진주 (’15.12월 예정)			기관장 (임 기)	안옥희 (2015.01.12~2018.01.11)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	70억원	-	▪100% - 한국토지주택공사		-
설립근거	▪상법 및 한국토지주택공사법 제8조 2항			설립연도	1998.09월
설립목적	▪정부의 공기업 경영혁신계획에 의거 LH(구, 주택공사) 임대주택에 대한 주택관리 및 임대업무의 위탁 수행
주요 연혁	▪’98.09월 ㈜뉴하우징 법인 설립 ▪’03.11월 주택관리공단으로 사명 변경 ▪’07.04월 기타공공기관 지정 ▪’14.04월 국토교통부의 공동주택관리 지원서비스 업무 수탁 ▪’15.02월 기획재정부 주관 고객만족도 조사 최우수기관 선정(4년연속)
주요기능 및 역할	▪공공임대주택의 시설물 관리, 관리비 수납 등 주택관리 ▪아파트 관리의 분쟁 상담․예방을 위한 국토교통부 업무 수탁 수행 ▪예비입주자 모집, 임대차 계약․임대료․보증금 수납 등 임대운영 ▪시설물 보수 공사 및 공동주택 점검용역 ▪공동체 활성화 등 입주민 주거복지 서비스

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	5	5	5	5	4
	비상임	0	0	0	0	0
직원	정원(b)	2,121	2,121	2,121	2,152	2,153
	현원(c)	2,179	2,130	2,104	2,108	2,112
임직원 총정원(a+b)		2,126	2,126	2,126	2,157	2,157
임직원 총 계(a+c)		2,184	2,135	2,109	2,113	2,116
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	0	0	0	0	0
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		2,329	2,377	2,413	2,414	2,415
여성현원		411	406	450	459	468

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		142	116	93	137	177
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	22	14	20	25	33
	장애인	6	2	2	1	3
	이공계 전공자	71	63	53	65	87
	비수도권 지역인재	84	70	60	97	121
	이전지역 지역인재	5	5	8	10	14
	고졸인력	34	25	14	37	51

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		6실 1센터
지 사	국 내	12개 지사 및 310개 관리소
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		101,621	97,150	119,157	102,673	85,627
		비유동		11,025	11,840	12,962	14,854	16,155
		자산총계		112,646	108,990	132,119	117,527	101,782
	부 채	유 동		92,324	86,350	102,792	82,047	68,514
		비유동		12,777	13,017	18,487	23,316	19,667
		부채총계		105,101	99,367	121,279	105,363	88,181
	자 본	자본금		7,000	7,000	7,000	7,000	7,000
		이외 계정과목		545	2,623	3,840	5,164	6,601
		자본총계		7,545	9,623	10,840	12,164	13,601
손익현황	매출			297,162	306,562	319,194	315,703	162,147
	영업이익			416	3,163	1,789	851	109
	당기순이익			787	3,219	2,093	1,516	421
	(총포괄손익)			(-809)	(2,198)	(1,337)	(1,725)	(1,726)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		0	0	0	0
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			1,118	1,055	6,082	6,397
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			317,812	366,310	368,562	214,567
		수입합계			318,930	367,365	374,644	220,964
	지출	인건비			69,202	67,640	70,100	77,559
		경상운영비			1,470	2,855	4,408	4,074
		사업비			229,330	241,581	250,207	81,583
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			18,928	55,289	49,929	57,748
		지출합계			318,930	367,365	374,644	220,964

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	95,031	96,398	107,367	123,337	110,564
	상임감사	98,615	99,912	99,703	97,296	90,507
	상임이사	94,111	95,378	103,614	104,358	93,626
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	32,155	33,135	34,656	36,113	36,219
	신입사원초임	20,677	20,975	21,874	22,607	22,607

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	양호 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

코레일관광개발(주) (Korail Tourism Development)

1. 기관개요

주무부처	국토교통부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울시 용산구 청파로 378 (02-2084-7707 / www.korailtravel.com)			기관장 (임 기)	이건태 (2012.12.17~2015.12.16)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	40억원	-	▪60.8% - 한국철도공사 51.0%, 코레일유통 9.8%		▪39.2% - 롯데관광개발 39.2%
설립근거	▪상법 및 舊 국유철도의 운영에 관한 특례법			설립연도	2004.08월
설립목적	▪철도 인프라를 기반으로 관광여행상품 및 고품격 서비스를 제공하며, 지자체와 연계사업을 통하여 지역경제와 사회발전에 이바지
주요 연혁	▪’13.04월 관광특별열차 O-train, V-train 승무서비스 사업개시 ▪’13.09월 관광특별열차 S-train 승무서비스 사업개시 ▪’14.05월 관광특별열차 DMZ-train 승무서비스 사업개시 ▪’15.01월 관광특별열차 A-train, G-train 승무서비스 사업개시 ▪’15.03월 정동진 레일바이크 사업개시
주요기능 및 역할	▪관광여행사업 : 철도를 기반으로 한 국내외 여행사업 ▪테마파크사업 : 지자체 연계 관광자원 개발 및 테마파크 조성사업 ▪승무서비스사업 : KTX, 새마을호, 관광열차, 공항철도 직통열차 내 승무서비스 제공사업 ▪유통판매사업 : KTX, 새마을호, 무궁화호 열차내 판매서비스 제공사업 ▪상생협력사업 : 중소기업과의 동반성장을 위한 중소기업명품마루 운영 및 판로개척 사업 ▪해외사업 : 중소기업 우수제품 해외 전시판매 대행 및 중소기업 해외진출 지원 사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	3	3	3	3	3
	비상임	5	5	5	5	5
직원	정원(b)	943	943	976	1,012	1,019
	현원(c)	836	913	807	862	933
임직원 총정원(a+b)		946	946	979	1,015	1,022
임직원 총 계(a+c)		839	916	810	865	936
무기계약직	정원	0	0	0	0	2
	현원	0	0	0	0	2
비정규직	기간제	0	0	48	107	86
	단시간	0	0	0	0	4
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		27	33	35	32	32
여성현원		483	532	421	472	525

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		58	194	122	210	208
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	34	120	75	146	133
	장애인	1	1	0	1	1
	이공계 전공자	11	42	18	25	34
	비수도권 지역인재	32	81	73	126	117
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	2	10	15	16	20

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2본부 2실 4단 11처 39팀 (T/F조직 4단 2팀)
지 사	국 내	9지사
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		7,465	9,187	12,215	17,322	16,837
		비유동		5,887	5,790	4,903	4,513	3,675
		자산총계		13,352	14,977	17,118	21,835	20,512
	부 채	유 동		3,960	6,079	8,051	8,862	7,129
		비유동		1,753	897	1,256	1,039	569
		부채총계		5,713	6,976	9,307	9,901	7,698
	자 본	자본금		2,000	2,000	2,000	4,000	4,000
		이외 계정과목		5,638	6,000	5,811	7,933	8,815
		자본총계		7,638	8,000	7,811	11,933	12,815
손익현황	매출			70,799	73,970	73,061	74,017	73,074
	영업이익			2,363	943	469	2,186	1,070
	당기순이익			2,109	889	483	2,158	1,281
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	73,970	75,952	81,869	83,181
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		73,970	75,952	81,869	83,181
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			440	685	827	846
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			0	0	0	0
		수입합계			74,410	76,637	82,696	84,027
	지출	인건비			13,082	12,943	14,777	16,364
		경상운영비			14,980	15,119	13,808	13,777
		사업비			44,965	47,420	51,098	51,970
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			1,383	1,155	3,013	1,916
		지출합계			74,410	76,637	82,696	84,027

□ 신용등급

평가기관		2010	2011	2012	2013	2014	2015.현재
국내	나이스신용평가	A+	A+	A+	AA-	AA-	AA-

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	95,380	103,480	94,874	93,891	117,900
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	69,915	88,659	81,431	79,455	94,128
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	29,931	30,472	29,191	28,949	30,424
	신입사원초임	18,512	19,282	20,773	20,773	20,951

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

코레일네트웍스(주) (Korail Networks)

1. 기관개요

주무부처	국토교통부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울시 용산구 한강로 30길 25(한강로2가 419번지) 센트레빌아스테리움용산 B동 10층, 11층 (02-3271-0718 / www.korailnetworks.com)			기관장 (임 기)	김오연 (2014.03.06~2016.03.05)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	72억원	-	▪99% - 한국철도공사 89.47%, 코레일유통(주) 7.71%, 자기주식 1.82%		▪1% - (주)K종합서비스 0.64%, (사)철우회 0.16% 등
설립근거	▪상법 및 舊 국유철도의 운영에 관한 특례법			설립연도	2004.09월
설립목적	▪철도인프라를 활용한 부대수익 창출 및 사업다각화로 철도 경영 개선에 기여
주요 연혁	▪’04.09월 ㈜코레일서비스넷 회사 설립 ▪’06.10월 ㈜IP&C 흡수합병 ▪’07.01월 코레일네트웍스㈜로 사명 변경 ▪’09.01월 코레일개발㈜ 흡수합병
주요기능 및 역할	▪광역철도, 여객철도, 공항철도, 신분당선 역무운영 ▪철도고객센터 운영 ▪철도 주차장 운영․개발 ▪교통카드, VAN사업, 포인트 사업 ▪KTX특송, 송내역사, 라운지, 셀프티켓 등 ▪카셰어링, 자전거셰어링

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	4	4	4	4	4
	비상임	3	4	4	4	4
직원	정원(b)	1,184	1,184	1,321	1,321	1,321
	현원(c)	873	881	853	894	946
임직원 총정원(a+b)		1,188	1,188	1,325	1,325	1,325
임직원 총 계(a+c)		877	885	857	898	950
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	504	586	686	531	520
	단시간	0	0	0	24	53
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	0	0	0
여성현원		681	694	729	531	544

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		286	286	144	193	195
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	205	186	90	103	90
	장애인	4	6	3	1	2
	이공계 전공자	20	13	7	19	23
	비수도권 지역인재	133	96	54	83	91
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	122	89	30	55	67

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2본부 2실 1단 10처
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		21,480	23,213	25,483	22,694	20,997
		비유동		11,578	12,763	12,158	13,353	10,875
		자산총계		33,058	35,976	37,641	36,047	31,872
	부 채	유 동		10,752	11,286	11,771	8,255	7,476
		비유동		8,289	8,965	7,939	9,584	5,038
		부채총계		19,041	20,251	19,710	17,839	12,514
	자 본	자본금		7,154	7,154	7,154	7,154	7,154
		이외 계정과목		6,863	8,571	10,777	11,054	12,205
		자본총계		14,017	15,725	17,931	18,208	19,359
손익현황	매출			58,990	70,482	72,983	75,870	76,118
	영업이익			1,889	2,871	3,153	32	3,101
	당기순이익			2,318	2,869	3,719	1,541	2,275
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	1,233	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		0	1,233	0	0
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			71,847	75,735	77,371	77,103
		수입합계			71,847	76,968	77,371	77,103
	지출	인건비			31,788	36,031	39,812	38,305
		경상운영비			2,365	2,277	2,693	3,051
		사업비			33,458	31,522	33,334	31,661
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			4,236	7,138	1,532	4,086
		지출합계			71,847	76,968	77,371	77,103

□ 신용등급

평가기관		2010	2011	2012	2013	2014	2015.현재
국내	나이스신용평가	AA-	AA0	AA0	AA0	AA0	AA0

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	92,120	102,794	106,581	109,162	86,715
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	87,960	92,157	94,335	89,287	74,213
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	20,768	21,468	22,180	24,485	24,429
	신입사원초임	19,000	19,000	19,000	22,464	22,464

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

코레일로지스(주) (Korail Logis)

1. 기관개요

주무부처	국토교통부			기관유형	기타공공기관
소재지	경기도 의왕시 이동450 의왕ICD 제2터미널 6군 2층 (02-390-5900 / www.koraillogis.com)			기관장 (임 기)	권영석 (2014.01.17~2016.01.16)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	77억원	-	▪97.3% - 한국철도공사 92.1%, 코레일네트웍스㈜ 3.9%, 코레일유통㈜ 1.3%		▪2.7% - (주)케이종합서비스 2.6%, (사)철우회 0.1%
설립근거	▪상법 및 舊 국유철도의 운영에 관한 특례법			설립연도	2003.12월
설립목적	▪화물연대 집단운송 거부 등 국가물류장애 발생 시 적극적 대응 조치를 통한 물류대란 최소화 ▪철도수송의 약점인 일관수송(Door-to-Door) 서비스 구축으로 고객편의 및 철도수송량 증대
주요 연혁	▪’04.10월 부산-의왕간 Block Train 운영 개시 ▪’06.06월 국제복합운송사업 영업 개시 ▪’07.11월 부산진CFS 준공 및 영업 개시 ▪’09.11월 “2009 한국물류대상” 국무총리상 수상 ▪’12.11월 부산신항역 CY/CFS(20,730㎡) 영업개시
주요기능 및 역할	▪철도일관수송체계 구축으로 철도물류운송 서비스 역할 증대 ▪남북철도 국제화를 대비한 국제철도화물운송 체제 구축 운영 ▪고속철도 개통에 따른 철도수송능력 증대와 물량유치로 수익창출 ▪국가물류 대란에 따른 수송장애 발생시 대응

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	3	3	3	3	3
	비상임	3	3	3	3	2
직원	정원(b)	75	75	91	96	98
	현원(c)	74	73	83	87	81
임직원 총정원(a+b)		78	78	94	99	101
임직원 총 계(a+c)		77	76	86	90	84
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	4	0	0
비정규직	기간제	35	54	36	31	18
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	0	0	0
여성현원		11	12	12	11	9

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		12	4	19	19	17
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	2	2	1	2	4
	장애인	0	1	1	0	0
	이공계 전공자	3	1	6	2	2
	비수도권 지역인재	8	1	15	17	10
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	1	1	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2본부 1실 4처
지 사	국 내	3사업소 4영업소
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		14,231	23,517	18,760	12,830	11,552
		비유동		2,673	5,975	7,780	7,460	7,320
		자산총계		16,904	29,492	26,540	20,290	18,872
	부 채	유 동		10,685	18,856	17,779	14,810	15,676
		비유동		229	4,865	4,111	3,022	2,275
		부채총계		10,914	23,721	21,890	17,832	17,951
	자 본	자본금		7,700	7,700	7,700	7,700	7,700
		이외 계정과목		-1,710	-1,929	-3,050	-5,242	-6,779
		자본총계		5,990	5,771	4,650	2,458	921
손익현황	매출			65,639	89,943	99,532	82,169	70,663
	영업이익			477	-41	-635	-1,584	-1,621
	당기순이익			219	-219	-1,095	-2,192	-1,536
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	89,943	99,532	82,169	70,663
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	190	225	274	140
			소 계		90,133	99,757	82,443	70,803
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			10,600	12,938	10,563	9,688
		기타			47	260	235	507
		수입합계			100,780	112,955	93,241	80,998
	지출	인건비			4,414	4,729	4,638	4,118
		경상운영비			1,426	1,551	1,811	1,140
		사업비			84,144	93,888	77,304	67,027
		차입상환금			4,000	4,663	5,474	3,171
		기타			6,796	8,124	4,014	5,542
		지출합계			100,780	112,955	93,241	80,998

□ 신용등급

평가기관		2010	2011	2012	2013	2014	2015.현재
국내	나이스신용평가	-	-	BBB0	BBB0	BBB0	BBB0

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	70,000	93,676	76,397	92,769	78,605
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	60,000	80,380	65,483	79,516	62,884
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	31,802	36,404	36,570	36,406	34,978
	신입사원초임	21,480	21,965	21,822	22,703	23,985

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	보통 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	미흡 (기획재정부 주관)	미흡 (기획재정부 주관)	미흡 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

코레일유통(주) (Korail Retail)

1. 기관개요

주무부처	국토교통부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울시 영등포구 선유로9 유니온빌딩 (02-2630-8800/ www.korailretail.com)			기관장 (임 기)	장주식 (2014.03.07~2016.03.06)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	30억원	-	▪100% - 한국철도공사		-
설립근거	▪상법 및 舊 국유철도의 운영에 관한 특례법			설립연도	2004.12월
설립목적	▪철도이용 고객에게 가치 있는 상품과 편안한 서비스를 가장 따뜻하게 제공하는 신뢰 받는 생활서비스 기업을 지향하며 철도부대사업의 체계적이고 효율적 개발로 철도 고객 Needs 충족과 수익극대화 실천
주요 연혁	▪’04.12월 주식회사 한국철도유통 설립 ▪’07.03월 코레일유통(주)로 사명(社名) 변경 ▪’08.11월 철도광고사업 개시 ▪’11.01월 자체감사 조직 신설(□공공기관 감사에 관한 법률□)
주요기능 및 역할	▪유통, 용역 사업 ▪소운송업, 항만운송 사업 ▪식품제조, 가공업 ▪부동산 임대 및 시장개설 운영사업 ▪철도용지 또는 철도시설물이용 광고대행업 ▪자동판매기 운영업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	4	4	4	4	4
	비상임	4	4	4	4	4
직원	정원(b)	357	357	296	316	334
	현원(c)	396	360	290	301	299
임직원 총정원(a+b)		361	361	300	320	338
임직원 총 계(a+c)		400	364	294	305	303
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	36	38	51	54	54
	단시간	233	217	278	380	398
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	6	8	0
여성현원		87	67	80	73	71

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		11	6	23	29	8
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	5	0	7	11	2
	장애인	1	0	0	1	0
	이공계 전공자	3	1	3	12	2
	비수도권 지역인재	2	2	13	19	3
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	5	8	2

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2실 3본부 13처
지 사	국 내	9본부(서울, 경인, 경기, 동부. 부산경남, 충청, 호남, 대구경북, 동해)
	해 외	-

◖조 직 도◗

																	대표이사
																																			감 사 실
전략기획실												경영관리본부															유통사업본부																		다원사업본부
기획조정처							정보지원처					총무지원처			인재개발처				재무회계처					유통기획처					매장운영처				상품처				매장개발처			고객서비스처					신사업추진처				광고사업처			역세권개발처

서울본부			경인본부			경기본부			동부본부			부산경남본부			충청본부			호남본부			대구경북본부			동해본부

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		19,856	17,529	23,167	19,574	17,467
		비유동		134,898	140,940	146,790	153,162	162,428
		자산총계		154,754	158,469	169,957	172,736	179,895
	부 채	유 동		81,988	65,137	52,422	41,602	44,024
		비유동		23,510	27,233	27,633	29,361	33,775
		부채총계		105,498	92,370	80,055	70,963	77,799
	자 본	자본금		2,000	2,000	3,000	3,000	3,000
		이외 계정과목		47,256	64,099	86,902	98,773	99,096
		자본총계		49,256	66,099	89,902	101,773	102,096
손익현황	매출			169,118	189,473	206,111	216,563	226,601
	영업이익			17,334	21,211	20,601	10,345	4,254
	당기순이익			12,359	15,854	28,615	17,895	6,323
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		0	0	0	0
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			193,956	222,235	232,362	231,648
		수입합계			193,956	222,235	232,362	231,648
	지출	인건비			18,736	19,585	22,407	21,551
		경상운영비			28,754	32,334	37,943	36,412
		사업비			120,773	133,592	145,868	164,384
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			25,693	36,724	26,144	9,301
		지출합계			193,956	222,235	232,362	231,648

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	96,200	99,096	104,865	116,802	110,045
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	90,000	84,939	89,884	96,135	91,212
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	35,584	39,190	46,223	50,031	49,384
	신입사원초임	23,424	24,436	25,858	30,157	29,480

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

코레일테크(주) (Korail Tech)

1. 기관개요

주무부처	국토교통부			기관유형	기타공공기관
소재지	대전광역시 동구 중앙로 215 (042-257-9486 / www.korailtech.kr)			기관장 (임 기)	백종찬 (2015.03.02~2017.03.01)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	19.04억원	-	▪97.98% - 한국철도공사 97.31%, 코레일네트웍스㈜ 0.67%		▪2.02% - ㈜케이종합서비스 1.35%, 사)철우회 0.67%
설립근거	▪상법 및 舊 국유철도의 운영에 관한 특례법			설립연도	2009.01월
설립목적	▪업무의 외주화로 한국철도공사의 경영개선, 열차의 고속화에 부응한 철도시설, 전기, 차량 분야의 안정적인 유지관리 및 기술발전 기여하기 위하여 설립
주요 연혁	▪’04.12월 한국철도시설산업(주) 설립 ▪’07.03월 상호변경 (코레일트랙(주)) ▪’07.04월 기타공공기관 지정 ▪’09.01월 코레일전기(주), 코레일엔지니어링(주)와 합병 ▪’09.03월 상호변경 (코레일테크(주))
주요기능 및 역할	▪철도궤도공사 및 기존선 고속선의 선로 유지관리사업 ▪철도건널목 및 주요 시설물의 경비사업 ▪철도전기시설의 유지관리용역사업 ▪전기설비의 전기공사업, 설계 및 감리업, 정보통신공사업 ▪KTX 경정비 및 도시철도 전동차 정비 및 해외철도 정비사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	3	2	3	3	3
	비상임	2	3	3	3	3
직원	정원(b)	47	47	49	56	56
	현원(c)	51	44	45	48	48
임직원 총정원(a+b)		50	49	52	59	59
임직원 총 계(a+c)		54	46	48	51	51
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	1,238	1,304	1,279	1,063	907
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	129	127	65	52	56
소속외인력		0	0	0	0	0
여성현원		4	4	7	8	8

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		3	5	9	7	5
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	1	0	4	1	0
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	2	3	4	1	1
	비수도권 지역인재	2	2	7	4	1
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	1	0	2	2	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2본부 2실 4처 1팀
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		13,781	13,829	11,746	12,922	13,619
		비유동		1,672	3,668	4,688	4,369	5,194
		자산총계		15,453	17,497	16,434	17,291	18,813
	부 채	유 동		2,854	3,878	2,610	3,068	3,335
		비유동		87	0	0	0	0
		부채총계		2,941	3,878	2,610	3,068	3,335
	자 본	자본금		1,700	1,904	1,904	1,904	1,904
		이외 계정과목		10,812	11,715	11,920	12,319	13,574
		자본총계		12,512	13,619	13,824	14,223	15,478
손익현황	매출			38,250	42,216	45,045	40,147	40,169
	영업이익			1,024	2,138	1,087	854	1,461
	당기순이익			1,463	1,839	1,136	965	1,728
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		0	0	0	0
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			42,775	45,442	40,532	41,090
		수입합계			42,775	45,442	40,532	41,090
	지출	인건비			28,425	30,726	28,822	26,394
		경상운영비			1,285	1,390	1,340	1,183
		사업비			10,369	11,842	9,131	11,131
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			2,696	1,484	1,239	2,382
		지출합계			42,775	45,442	40,532	41,090

□ 신용등급

평가기관		2010	2011	2012	2013	2014	2015.현재
국내	나이스신용평가	-	-	-	-	A-	-
	한국기업평가	-	-	-	-	-	A

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	102,247	102,957	108,874	101,623	94,066
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	87,650	91,249	96,291	91,345	75,646
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	39,016	40,557	42,067	43,902	44,053
	신입사원초임	21,449	20,500	23,981	23,209	24,077

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	-	-	-
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

항공안전기술원 (Korea Institute of Aviation Safety Technology)

1. 기관개요

주무부처	국토교통부			기관유형	기타공공기관
소재지	인천광역시 중구 용유로 557 (032-743-5500 / www.kiast.or.kr)			기관장 (임 기)	이경태 (2013.03.01~2016.02.28)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪항공안전기술원법			설립연도	2013.04월
설립목적	▪항공안전에 필요한 항공안전기술 전문인력의 양성, 항공사고 예방에 관한 인증․시험․연구․기술개발 등을 전문적으로 수행함으로써 항공안전을 확보하고, 항공산업 발전에 이바지
주요 연혁	▪’13.01월 재단법인 항공안전기술센터 설립 ▪’13.04월 항공안전기술센터 공식 출범 ▪’14.01월 항공안전기술센터 기타공공기관 지정 ▪’14.05월 ｢항공안전기술원법｣ 제정 공포(시행:14.11.22) ▪’14.11월 항공안전기술원 전환
주요기능 및 역할	▪항공기 구조상 결함분석 및 개선방안 연구 및 지원 ▪항공기, 항행안전시설 등의 증명, 승인 인증 등의 기술연구 및 지원 ▪국가 공인 비행시험과 국가공인 비행시험시설의 운영 및 관리 ▪항공사고 예방기술 개발 및 항공안전 국제표준화 연구 ▪항공안전기술 전문인력 양성 ▪항공안전에 관한 정보의 수집․조사․관리 및 연구 ▪항공안전에 관한 교육 및 홍보 ▪항공안전기술 분야의 국제협력

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	-	-	-	1	1
	비상임	-	-	-	8	8
직원	정원(b)	-	-	-	21	21
	현원(c)	-	-	-	14	21
임직원 총정원(a+b)		-	-	-	22	22
임직원 총 계(a+c)		-	-	-	15	22
무기계약직	정원	-	-	-	0	0
	현원	-	-	-	0	0
비정규직	기간제	-	-	-	1	2
	단시간	-	-	-	0	0
	기타	-	-	-	0	0
소속외인력		-	-	-	0	0
여성현원		-	-	-	2	3

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		-	-	-	15	7
시간선택제 인원수		-	-	-	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	-	-	-	2	1
	장애인	-	-	-	1	0
	이공계 전공자	-	-	-	9	7
	비수도권 지역인재	-	-	-	4	1
	이전지역 지역인재	-	-	-	0	0
	고졸인력	-	-	-	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		3본부 6실
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				-	-	-	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		-	-	-	21,785	18,960
		비유동		-	-	-	102	179
		자산총계		-	-	-	21,887	19,139
	부 채	유 동		-	-	-	5,977	2,093
		비유동		-	-	-	70	806
		부채총계		-	-	-	6,047	2,899
	자 본	자본금		-	-	-	15,000	15,000
		이외 계정과목		-	-	-	840	1,240
		자본총계		-	-	-	15,840	16,240
손익현황	매출			-	-	-	2,213	4,101
	영업이익			-	-	-	502	713
	당기순이익			-	-	-	840	400
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	-	-	0	0
				보조금	-	-	0	0
				부담금	-	-	0	0
				이전수입	-	-	0	0
				부대수입	-	-	0	0
			간접지원	사업수입	-	-	2,213	4,101
				위탁수입	-	-	0	0
				독점수입	-	-	0	0
				부대수입	-	-	0	0
			소 계		-	-	2,213	4,101
		기타사업수입			-	-	0	0
		부대수입			-	-	0	0
		출자금			-	-	0	0
		차입금			-	-	0	0
		기타			-	-	68	443
		수입합계			-	-	2,281	4,544
	지출	인건비			-	-	1,124	2,092
		경상운영비			-	-	550	465
		사업비			-	-	137	823
		차입상환금			-	-	0	0
		기타			-	-	0	0
		지출합계			-	-	1,811	3,380

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	-	-	-	142,433	166,119
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	-	-	-	85,964	80,005
	신입사원초임	-	-	-	43,919	44,481

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	-	-	보통 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

해양수산부

17

부산항만공사 (Busan Port Authority)

1. 기관개요

주무부처	해양수산부			기관유형 (평가유형)	시장형 공기업 (공기업Ⅱ)
소재지	부산광역시 중구 충장대로9번길 46 (051-999-3000 / www.busanpa.com)			기관장 (임 기)	우예종 (2015.07.31~2018.07.30)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	32,976억원	▪100%	-		-
설립근거	▪항만공사법			설립연도	2004.01월
설립목적	▪부산항 개발 및 관리 운영의 전문성과 효율성을 높임으로써 부산항을 경쟁력 있는 동북아 해운물류 중심기지로 육성하여 국민경제발전에 이바지함
주요 연혁	▪’03.05월 항만공사법 제정(법률 제06918호) ▪’03.11월 항만공사법 시행령 제정(대통령령 제18147호) ▪’04.01월 부산항만공사 설립
주요기능 및 역할	▪항만시설의 개발 및 관리ㆍ운영 ▪항만배후단지의 조성 및 관리ㆍ운영 ▪외국 항만의 조성 및 관리ㆍ운영 ▪국가 및 지방자치단체 위탁사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	4	4	4	4	4
	비상임	10	9	7	7	7
직원	정원(b)	145	145	145	173	181
	현원(c)	144	137	147	165.875	162.875
임직원 총정원(a+b)		149	149	149	177	185
임직원 총 계(a+c)		148	141	151	169.875	166.875
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	5	9	7	8	10
비정규직	기간제	8	7	9	8	12
	단시간	0	0	0	0	1
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		2	2	1	1	1
여성현원		32	31	38	48	44

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		16	1	17	28	11
시간선택제 인원수		0	0	0	1	0
사회 형평적 신규 채용	여성	5	0	8	11	2
	장애인	1	0	0	0	0
	이공계 전공자	5	1	5	10	5
	비수도권 지역인재	15	0	11	21	7
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	3	1

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		3본부 1사업단 18팀
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

												사 장
	항만위원회
	감사위원회
	감 사 팀
																				홍보팀
	경영본부							운영본부									건설본부							재개발사업단
	기획조정실							물류기획실									건설계획실							투자유치실
	선진경영팀							마케팅팀									항만건설팀							개발사업팀
	경영지원팀							항만운영팀									항만시설팀
	재무회계팀							고객서비스센터
	서울사무소							신항사업소
								감천사업소

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		185,310	163,870	120,570	92,528	137,414
		비유동		4,620,668	4,863,847	4,978,711	5,127,517	5,306,481
		자산총계		4,805,978	5,027,717	5,099,281	5,220,045	5,443,895
	부 채	유 동		381,307	101,053	202,504	214,892	53,448
		비유동		1,055,412	1,329,282	1,276,532	1,328,165	1,627,590
		부채총계		1,436,719	1,430,335	1,479,036	1,543,057	1,681,038
	자 본	자본금		3,123,337	3,297,605	3,297,605	3,297,605	3,297,605
		이외 계정과목		245,922	299,778	322,640	379,383	465,252
		자본총계		3,369,259	3,597,383	3,620,245	3,676,988	3,762,857
손익현황	매출			244,442	265,445	254,619	275,329	340,956
	영업이익			140,212	159,707	153,479	158,652	197,489
	당기순이익			69,899	69,257	47,124	71,972	107,139
	(총포괄손익)			(69,124)	(69,627)	(47,249)	(71,443)	(106,847)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	265,445	254,619	271,401	337,181
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		265,445	254,619	271,401	337,181
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			5,036	3,445	3,662	4,345
		출자금			0	0	0	0
		차입금			350,000	110,000	210,000	300,000
		기타			110,340	114,542	83,656	74,260
		수입합계			730,821	482,606	568,719	715,786
	지출	인건비			9,879	13,083	13,009	16,070
		경상운영비			31,664	35,037	38,310	36,478
		사업비			200,189	186,297	214,225	247,717
		차입상환금			273,352	53,740	160,000	160,000
		기타			215,737	194,449	143,175	255,521
		지출합계			730,821	482,606	568,719	715,786

□ 신용등급

평가기관		2010	2011	2012	2013	2014	2015.현재
국내	한국신용평가	AAA	AAA	-	AAA	AAA (AAA)	-
	나이스신용평가	-	AAA	AAA	-	AAA (AAA)	-
	한국기업평가	AAA	-	AAA	AAA	-	-

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	193,576	242,363	253,344	214,660	178,574
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	96,990	124,121	147,686	127,876	128,810
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	64,584	70,604	69,888	73,334	72,197
	신입사원초임	26,908	28,286	31,862	32,687	33,802

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	보통(C)	보통(C) 감사원 감사결과에 따른 기획재정부 기관경영실적 평가결과 수정	보통(C)	보통(C)	보통(C)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	양호(B)	양호(B)	-	-	보통
고객만족도 조사결과	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	보통 (3등급)	보통 (3등급)	보통 (3등급)	보통 (3등급)	보통 (3등급)

인천항만공사 (Incheon Port Authority)

1. 기관개요

주무부처	해양수산부			기관유형 (평가유형)	준시장형 공기업 (공기업Ⅱ)
소재지	인천광역시 중구 서해대로 366 정석빌딩 신관 (032-890-8000 / www.icpa.or.kr)			기관장 (임 기)	유창근 (2014.10.27~2017.10.26)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	20,677억원	▪100%	-		-
설립근거	▪항만공사법			설립연도	2005.07월
설립목적	▪항만시설의 개발 및 관리․운영에 관한 업무의 전문성과 효율성을 높임으로써 항만을 경쟁력있는 해운물류의 중심기지로 육성하여 국민경제의 발전에 이바지함
주요 연혁	▪’03.05월 항만공사법 제정(법률 제06918호) ▪’03.11월 항만공사법 시행령 제정(대통령령 제18147호) ▪’05.07월 인천항만공사 설립 ▪’07.04월 항만공사법 개정(수역시설 관리권 등 사업범위 확대) ▪’13.12월 인천항 사상 최초 컨테이너물동량 200만TEU 돌파
주요기능 및 역할	▪항만시설의 신설․개축․유지․보수․준설 등에 관한 공사의 시행 및 항만의 관리․운영에 관한 사업 ▪복합화물터미널의 조성 및 관리․운영에 관한 사업 ▪항만 배후단지의 조성 및 관리․운영에 관한 사업 ▪항만 조성 및 관리․운영과 관련하여 국가 또는 지방자치단체로부터 위탁받은 사업 ▪항만 관련 조사․연구, 기술개발 및 인력양성에 관한 사업 ▪항만이용자 편의를 위한 근린생활시설 및 복리시설 등의 건설 및 운영에 관한 사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	4	4	4	4	4
	비상임	7	7	7	7	7
직원	정원(b)	135	135	173	183	192
	현원(c)	134	136	169	174	170
임직원 총정원(a+b)		139	139	177	187	196
임직원 총 계(a+c)		138	140	173	178	174
무기계약직	정원	0	0	0	0	16
	현원	15	15	17	15	15
비정규직	기간제	5	13	8	14	18
	단시간	0	1	1	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		26	30	35	33	12
여성현원		15	14	27	29	31

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		3	9	38	17	16
시간선택제 인원수		0	0	1	0	4
사회 형평적 신규 채용	여성	1	0	14	3	6
	장애인	0	0	0	0	4
	이공계 전공자	2	4	12	7	1
	비수도권 지역인재	0	4	8	10	3.5
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	4	4	2

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		3본부 1단 20팀
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		58,161	45,617	32,242	107,635	72,039
		비유동		2,271,158	2,420,215	2,524,089	2,560,362	2,653,810
		자산총계		2,329,319	2,465,832	2,556,331	2,667,997	2,725,849
	부 채	유 동		17,984	54,252	70,067	100,862	22,653
		비유동		231,073	319,392	387,548	458,335	580,599
		부채총계		249,057	373,644	457,615	559,197	603,252
	자 본	자본금		2,067,661	2,067,661	2,067,661	2,067,661	2,067,661
		이외 계정과목		12,601	24,527	31,055	41,139	54,936
		자본총계		2,080,262	2,092,188	2,098,716	2,108,800	2,122,597
손익현황	매출			81,165	82,249	93,172	99,049	109,409
	영업이익			11,959	13,973	15,700	17,363	24,768
	당기순이익			4,846	12,738	12,526	12,943	17,304
	(총포괄손익)			(3,982)	(12,459)	(11,862)	(13,053)	(17,121)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	27,273	27,273	27,273
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	7,515	10,906	9,594	6,459
				독점수입	66,864	74,188	81,811	95,591
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		74,379	112,367	118,678	129,323
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			2,478	3,029	4,331	3,092
		출자금			0	0	0	0
		차입금			131,688	117,413	150,000	100,000
		기타			17,564	19,540	7,118	20,700
		수입합계			226,109	252,349	280,127	253,115
	지출	인건비			7,083	8,757	12,678	13,066
		경상운영비			13,235	18,674	12,466	29,185
		사업비			198,292	188,707	150,718	121,050
		차입상환금			0	30,000	50,300	80,000
		기타			7,499	6,211	53,965	9,814
		지출합계			226,109	252,349	280,127	253,115

□ 신용등급

평가기관		2010	2011	2012	2013	2014	2015.현재
국내	한국신용평가	-	AAA	AAA	-	AAA	AAA
	나이스신용평가	AAA	AAA	-	AAA	AAA	AAA
	한국기업평가	AAA	-	AAA	AAA	-	-

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	193,576	242,363	253,345	308,555	178,732
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	117,179	102,884	128,121	144,268	129,326
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	68,159	74,723	75,723	75,143	71,080
	신입사원초임	25,959	27,445	30,193	31,024	31,820

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	보통(C)	양호(B)	우수(A)	보통(C)	양호(B)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	양호(B)	-	우수(A)	-	-
고객만족도 조사결과	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	보통 (3등급)	미흡 (4등급)	우수 (2등급)	보통 (3등급)	우수 (2등급)

여수광양항만공사 (Yeosu Gwangyang Port Authority)

1. 기관개요

주무부처	해양수산부			기관유형 (평가유형)	준시장형 공기업 (공기업Ⅱ)
소재지	전라남도 광양시 항만대로 465 (061-797-4300 / www.ygpa.or.kr)			기관장 (임 기)	선원표 (2014.01.10~2017.01.09)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	15,523억원	▪100.0%	-		-
설립근거	▪항만공사법			설립연도	2011.08월
설립목적	▪항만시설 개발 및 관리․운영에 관한 업무의 전문성과 효율성을 높임으로써 여수항과 광양항을 경쟁력 있는 해운물류 중심기지로 육성하여 국민경제 발전에 이바지함
주요 연혁	▪’09.08월 여수광양항만공사 설립위원회 구성 ▪’09.09월 컨테이너부두 공단법 폐지법률안 발의(의원입법) ▪’11.04월 컨테이너부두 공단법 폐지법률안 국회 의결 ▪’11.08월 항만공사법 시행령 개정 ▪’11.08월 여수광양항만공사 출범
주요기능 및 역할	▪항만시설의 개발 및 관리․운영 ▪항만배후단지의 조성 및 관리․운영 ▪항만에 관한 조사․연구, 기술개발 및 인력양성에 관한 사업 ▪항만조성 및 관리․운영 관련 국가 또는 지자체 위탁사업 ▪항만이용자의 편의를 위한 근린생활시설 및 복리시설 등의 건설 및 운영에 관한 사업 ▪외국 항만의 조성 및 관리․운영에 관한 사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	3	3	3	3	3
	비상임	5	7	7	7	7
직원	정원(b)	65	80	80	99	104
	현원(c)	50	138	138	141	137
임직원 총정원(a+b)		68	83	83	102	107
임직원 총 계(a+c)		53	141	141	144	140
무기계약직	정원	0	0	0	8	8
	현원	0	0	2	2	4
비정규직	기간제	5	2	6	6	3
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		89	94	123	132	147
여성현원		4	8	8	8	9

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		1	82	2	3	16
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	0	8	0	0	5
	장애인	0	2	1	0	0
	이공계 전공자	0	45	0	0	4
	비수도권 지역인재	1	65	1	2	8
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	7	0	0	1

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2본부 2실 7팀 1사업소
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011 2011년도 손익현황 및 수입지출현황은 한국컨테이너부두공단이 2011년 8월 18일자로 해산되고 8월 19일자로 여수광양항만공사가 출범함에 따라 공사 설립이후 결산분만 반영하여 작성	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		150,403	177,020	132,338	132,297	97,587
		비유동		919,419	2,292,563	2,212,127	2,159,187	2,067,201
		자산총계		1,069,822	2,469,583	2,344,465	2,291,484	2,164,788
	부 채	유 동		228,843	223,305	305,445	209,950	195,598
		비유동		839,419	815,951	650,706	680,269	577,401
		부채총계		1,068,262	1,039,256	956,151	890,219	772,999
	자 본	자본금		-	1,552,335	1,552,335	1,552,335	1,552,335
		이외 계정과목		1,560	-122,008	-164,021	-151,070	-160,546
		자본총계		1,560	1,430,327	1,388,314	1,401,265	1,391,789
손익현황	매출			30,822	23,395	80,798	83,107	95,633
	영업이익			-30,294	-11,968	-14,641	-6,549	4,873
	당기순이익			-3,610	-13,660	-41,798	-11,125	-9,312
	(총포괄손익)			( - )	(-13,955)	(-42,013)	(12,951)	(-9,476)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	50,000	0	0	0
				보조금	0	50,000	50,000	50,000
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	42,338	80,799	83,107	95,633
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	6,243	5,742	4,530	2,974
			소 계		98,581	136,541	137,637	148,607
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			140,000	120,000	210,000	0
		기타			260,748	103,947	91,587	135,943
		수입합계			499,329	360,488	439,224	284,550
	지출	인건비			6,677	10,105	11,415	11,703
		경상운영비			13,387	11,477	10,145	7,788
		사업비			18,058	30,253	34,976	21,150
		차입상환금			205,490	189,488	280,914	170,000
		기타			255,717	119,165	101,774	73,909
		지출합계			499,329	360,488	439,224	284,550

□ 신용등급

평가기관		2010	2011	2012	2013	2014	2015.현재
국내	한국신용평가	-	AAA(S)	AAA(S)	AAA(S)	AAA(S)	-
	나이스신용평가	-	AAA(S)	AAA(S)	AAA(S)	AAA(S)	AAA(S)
	한국기업평가	-	-	AAA(S)	AAA(S)	AAA(S)	AAA(S)

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	236,592	113,313	117,369	120,865	120,765
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	129,280	85,962	92,686	121,059	90,759
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	67,577	65,921	65,936	70,705	69,612
	신입사원초임	24,010	32,786	34,521	29,867	29,692

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	미흡(D)	미흡(D)	보통(C)	미흡(D)	보통(C)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	양호(B)	-	미흡(D)	-	-
고객만족도 조사결과	양호 (기획재정부 주관)	미흡 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	우수 (2등급)	우수 (2등급)	우수 (2등급)	보통 (3등급)	매우우수 (1등급)

울산항만공사 (Ulsan Port Authority)

1. 기관개요

주무부처	해양수산부			기관유형 (평가유형)	준시장형 공기업 (공기업Ⅱ)
소재지	울산광역시 남구 장생포고래로 271 울산항마린센터 (052-228-5300 / www.upa.or.kr)			기관장 (임 기)	강종열 (2014.10.27~2017.10.26)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	4,405억원	▪100%	-		-
설립근거	▪항만공사법			설립연도	2007.07월
설립목적	▪항만시설의 개발 및 관리ㆍ운영에 관한 업무의 전문성과 효율성을 높임으로써 울산항을 경쟁력 있는 해운물류의 중심기지로 육성하고 국민경제의 발전에 이바지
주요 연혁	▪’07.07월 울산항만공사 설립 ▪’08.01월 공공기관 중 기타공공기관으로 지정 ▪’13.01월 공공기관 중 준시장형 공기업으로 지정
주요기능 및 역할	▪항만시설의 신설․개축․유지․보수․준설 등에 관한 공사의 시행 및 항만의 관리․운영 ▪항만시설 공사, 관리, 운영과 관련하여 국가 또는 지방자치단체로부터 위탁받은 사업 ▪항만 배후단지의 조성 및 관리․운영 ▪위의 사업에 관한 조사․연구, 기술개발 및 인력양성 ▪항만이용자의 편의를 위한 근린생활시설 및 복리시설 등의 건설 및 운영

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	3	3	3	3	3
	비상임	8	8	8	8	8
직원	정원(b)	42	42	54	68	71
	현원(c)	80	79	88	94	108
임직원 총정원(a+b)		45	45	57	71	74
임직원 총 계(a+c)		83	82	91	97	111
무기계약직	정원	0	0	0	0	12
	현원	7	10	8	11	10
비정규직	기간제	9	3	4	2	0
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		26	45	62	58	61
여성현원		8	9	13	19	21

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		3	0	13	14	3
시간선택제 인원수		0	0	0	0	2
사회 형평적 신규 채용	여성	1	0	4	7	2
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	0	0	4	2	0
	비수도권 지역인재	3	0	5	8	2
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	3	4	1

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2본부 10팀
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		40,030	35,179	28,949	15,968	35,768
		비유동		178,216	523,266	543,987	576,325	626,539
		자산총계		218,246	558,445	572,936	592,293	662,307
	부 채	유 동		8,547	14,702	8,706	14,571	15,618
		비유동		30	62	11,624	11,203	60,701
		부채총계		8,577	14,764	20,330	25,774	76,319
	자 본	자본금		154,499	440,488	440,488	440,488	440,488
		이외 계정과목		55,170	103,193	112,118	126,031	145,500
		자본총계		209,669	543,681	552,606	566,519	585,988
손익현황	매출			50,433	59,117	62,862	65,166	71,674
	영업이익			26,832	30,438	18,799	24,509	32,339
	당기순이익			20,609	23,965	15,186	18,383	24,964
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(15,165)	(18,229)	(24,984)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	69,116	60,435	66,966	75,349
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		69,116	60,435	66,966	75,349
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			9,346	3,051	4,543	4,568
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	50,000
		기타			37,846	33,113	26,240	13,041
		수입합계			116,308	96,599	97,749	142,958
	지출	인건비			6,158	7,322	6,694	6,658
		경상운영비			5,395	5,859	5,505	9,703
		사업비			44,863	39,101	60,568	73,686
		차입상환금			0	0	0	920
		기타			59,892	44,317	24,982	51,991
		지출합계			116,308	96,599	97,749	142,958

□ 신용등급

평가기관		2010	2011	2012	2013	2014	2015.현재
국내	한국신용평가	-	-	AAA(S)	AAA(S)	-	AAA(S)
	나이스신용평가	-	-	-	AAA(S)	-	AAA(S)
	한국기업평가	-	-	-	-	-	AAA(S)

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	286,779	228,980	243,952	268,906	120,760
	상임감사 울산항만공사는 2010년에 상임감사제에서 비상임감사제로 전환되었으나 제도 전환 이전에 임명된 상임감사가 2012년 임기 종료시점까지 근무한 바, 2010~2012년까지 상임감사에 대한 연봉이 지급됨(2012년은 2011년도 경영평가 성과급 지급분임)	160,508	163,754	75,693	-	-
	상임이사	154,809	157,783	148,272	147,523	89,366
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	64,907	69,792	71,274	70,388	63,445
	신입사원초임	24,621	29,144	34,024	34,588	36,755

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	-	-	-	아주미흡(E)	보통(C)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	보통(C)	-	-	-	-
고객만족도 조사결과	보통 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	보통 (3등급)	매우미흡 (5등급)

해양환경관리공단 (Korea Marine Environment Management Corporation)

1. 기관개요

주무부처	해양수산부			기관유형 (평가유형)	준시장형 공기업 (공기업Ⅱ)
소재지	서울시 송파구 송파대로 28길 28 (02-3498-8500 / www.koem.or.kr)			기관장 (임 기)	장 만 (2015.02.04~2018.02.03)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪해양환경관리법 제96조			설립연도	2008.01월
설립목적	▪해양환경의 보전․관리․개선 및 해양오염방제 등을 효율적으로 운영함으로써 깨끗하고 안전한 해양환경을 조성하여 국민의 삶의 질 향상에 기여하기 위하여 설립
주요 연혁	▪’97.11월 한국해양오염방제조합 설립 ▪’07.01월 해양환경관리법 제정․공포 ▪’08.01월 해양환경관리공단 설립 ▪’12.01월 기타 공공기관으로 지정 ▪’13.01월 준시장형 공기업으로 지정
주요기능 및 역할	▪해양수질 및 생태계 조사분석을 통한 해양환경 보전 ▪오염물질의 수거․처리 및 저장시설 운영을 통한 해양환경 개선 ▪해양환경 관련 국제협력 및 기술용역사업 ▪방제선 배치 및 운영을 통한 해양오염 방제 ▪해양환경에 대한 연구, 교육훈련 및 홍보 ▪항만예선 및 해상기중기 사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	4	4	4	4	4
	비상임	4	4	4	6	6
직원	정원(b)	544	566	566	566	575
	현원(c)	424	467	492	544.625	546.875
임직원 총정원(a+b)		548	570	570	570	579
임직원 총 계(a+c)		428	471	496	548.625	550.875
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	68	73	42	9	18
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		23	24	22	23	25
여성현원		40	41	49	58.625	61.25

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		32	63	43	84	38.875
시간선택제 인원수		0	0	0	0	3
사회 형평적 신규 채용	여성	10	5	7	13	7.875
	장애인	0	0	0	1	1
	이공계 전공자	24	31	24	37	8.625
	비수도권 지역인재	16	41	26	57	27
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	4	15	13	26	24

□ 조직현황 및 조직도 (’15.7월 현재)

본 사		4본부 3실 1원 23팀
지 사	국 내	12지사(부산, 인천, 여수, 울산, 대산, 마산, 동해, 군산, 포항, 평택, 목포, 제주)
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		88,987	95,660	80,250	71,816	75,117
		비유동		57,383	65,927	101,596	118,796	112,726
		자산총계		146,370	161,587	181,846	190,612	187,843
	부 채	유 동		19,808	32,846	24,277	28,966	24,759
		비유동		2,833	1,143	7,516	4,752	4,422
		부채총계		22,641	33,989	31,793	33,718	29,181
	자 본	자본금		74,152	74,152	74,152	74,152	74,152
		이외 계정과목		49,577	53,446	75,901	82,742	84,510
		자본총계		123,729	127,598	150,053	156,894	158,662
손익현황	매출			87,885	113,318	101,124	102,180	112,499
	영업이익			8,045	746	11,014	4,014	5,694
	당기순이익			10,389	3,869	11,272	5,069	5,669
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(8,772)	(6,841)	(1,768)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	27,625	17,766	14,341	16,198
				부담금	16,650	20,635	18,465	18,011
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	1,524	1,050	333	332
			간접지원	사업수입	4,629	8,907	5,739	12,171
				위탁수입	26,056	17,638	23,326	25,582
				독점수입	100	119	145	135
				부대수입	788	1,248	185	183
			소 계		77,372	67,363	62,534	72,612
		기타사업수입			38,433	42,430	43,208	44,870
		부대수입			1,693	1,901	1,350	1,289
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			157	145	99	98
		수입합계			117,655	111,839	107,191	118,869
	지출	인건비			29,408	31,310	33,425	39,003
		경상운영비			6,191	6,450	6,834	6,126
		사업비			64,192	41,101	47,128	50,769
		차입상환금			134	134	154	0
		기타			17,730	32,844	19,650	22,971
		지출합계			117,655	111,839	107,191	118,869

□ 신용등급

평가기관		2010	2011	2012	2013	2014	2015.현재
국내	나이스신용평가	-	-	e-3+	AAA	AAA	AAA

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	198,902	210,027	195,567	261,608	178,732
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	133,325	144,867	132,004	152,949	134,452
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	52,334	58,319	58,220	59,932	64,534
	신입사원초임	28,462	22,980	26,274	29,228	29,229

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	-	-	-	보통(C)	양호(B)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	-	-	-	-	보통
고객만족도 조사결과	-	-	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	미흡 (4등급)	매우우수 (1등급)	우수 (2등급)	보통 (3등급)	우수 (2등급)

선박안전기술공단 (Korea Ship Safety Technology Authority)

1. 기관개요

주무부처	해양수산부			기관유형 (평가유형)	위탁집행형 준정부기관 (강소형)
소재지	세종특별자치시 아름서길 27 (044-330-2380 / www.kst.or.kr)			기관장 (임 기)	목익수 (2014.10.27~2017.10.26)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪선박안전법 제45조			설립연도	2007.04월
설립목적	▪선박의 항해와 관련한 안전을 확보하고 선박 또는 선박시설에 관한 기술을 연구․개발 및 보급하기 위함
주요 연혁	▪’79.01월 한국어선협회 설립(어선법 제정) ▪’98.07월 선박안전기술원 설립(선박안전법 개정) ▪’99.10월 선박검사기술협회로 명칭 변경(선박안전법 개정) ▪’07.04월 선박안전기술공단 설립(선박안전법 개정)
주요기능 및 역할	▪선박의 안전확보를 위한 정부의 선박검사업무 대행 ▪선박 또는 그 시설에 관한 기술의 연구ㆍ개발 및 보급 ▪선박의 건조감리 등 기술수탁업무의 수행

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	4	4	4	4	4
	비상임	6	6	6	6	6
직원	정원(b)	234	241	258	258	258
	현원(c)	232	236.9	242.9	243.9	247
임직원 총정원(a+b)		238	245	262	262	262
임직원 총 계(a+c)		236	240.9	246.9	247.9	251
무기계약직	정원	1	1	2	2	2
	현원	1	1	2	2	2
비정규직	기간제	0	0	0	0	0
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	0	0	0
여성현원		35	35.9	36.9	39.9	40

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		19	18	28	12	21
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	2	1	5	1	2
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	18	15	24	12	20
	비수도권 지역인재	17	14	24	11	18
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	3	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.7월 현재)

본 사		3본부, 1연구원, 11실, 1센터
지 사	국 내	15지부(부산, 인천, 강원, 보령, 태안, 전북, 목포, 여수, 고흥, 완도, 경북, 창원, 통영, 사천, 제주)
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		6,540	4,093	4,709	9,746	7,786
		비유동		9,693	14,103	21,233	16,500	24,412
		자산총계		16,233	18,196	25,942	26,246	32,198
	부 채	유 동		2,283	2,044	3,206	3,048	1,956
		비유동		8,483	9,238	14,742	15,408	21,757
		부채총계		10,766	11,282	17,948	18,456	23,713
	자 본	자본금		0	0	0	0	0
		이외 계정과목		5,467	6,914	7,994	7,790	8,485
		자본총계		5,467	6,914	7,994	7,790	8,485
손익현황	매출			22,285	22,461	22,306	22,923	24,795
	영업이익			2,510	1,107	-199	-1,141	862
	당기순이익			2,562	1,447	6,836	-850	973
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(8,273)	(-205)	(695)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	9,888	10,263	10,562	11,004
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	12,187	11,676	11,735	12,463
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	206	234	247	163
			소 계		22,281	22,173	22,544	23,630
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			0	0	0	0
		수입합계			22,281	22,173	22,544	23,630
	지출	인건비			15,900	16,678	17,518	17,085
		경상운영비			4,072	3,813	4,168	4,016
		사업비			567	462	450	630
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			1,181	730	408	420
		지출합계			21,720	21,683	22,544	22,151

□ 신용등급

평가기관		2010	2011	2012	2013	2014	2015.현재
국내	나이스신용평가	-	AAA	AAA	AAA	e-1	-

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	146,257	139,123	144,564	177,102	120,765
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	117,626	118,808	98,038	146,208	96,612
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	50,768	56,712	55,848	57,773	55,420
	신입사원초임	22,913	26,914	29,586	30,414	30,931

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	양호(B)	미흡(D)	우수(A)	아주미흡(E)	아주미흡(E)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	미흡(D)	양호(B)	양호(B)	-	-
고객만족도 조사결과	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	우수 (2등급)	보통 (3등급)	미흡 (4등급)	미흡 (4등급)	매우미흡 (5등급)

한국수산자원관리공단 (Korea Fisheries Resources Agency)

1. 기관개요

주무부처	해양수산부			기관유형 (평가유형)	위탁집행형 준정부기관 (강소형)
소재지	부산광역시 해운대구 센텀중앙로 79 (우동) 센텀사이언스파크빌딩 19층 (051-742-3391 / www.fira.or.kr)			기관장 (임 기)	강영실 (2014.01.27~2017.01.26)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪수산자원관리법 제55조의2			설립연도	2010.11월
설립목적	▪친환경적으로 수산자원을 보호, 육성하고 어장관리 및 기술을 연구, 개발, 보급하는 등 수산자원사업을 원활히 수행함으로써 어업생산성을 증대하고 어촌의 경제․사회적 발전에 기여
주요 연혁	▪’10.11월 수산자원사업단 설립(등기완료) ▪’11.01월 공공기관(위탁집행형 준정부기관)으로 지정 ▪’12.01월 한국수산자원관리공단으로 명칭 변경
주요기능 및 역할	▪바다숲․바다목장 조성 및 수산종묘 방류사업 ▪수산자원 관련 기술개발, 적지조사, 효과분석 등 연구사업 ▪총허용어획량(TAC) 조사 및 기후변화 관련 지원사업 ▪국가․지자체 등의 위탁․대행 사업 ▪수산자원의 브랜드화, 해양생태체험․교육 등 이용 관련 사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	-	2	2	2	2
	비상임	-	8	8	7	7
직원	정원(b)	-	86	118	118	118
	현원(c)	-	87	91	90	96
임직원 총정원(a+b)		-	88	120	120	120
임직원 총 계(a+c)		-	89	93	92	98
무기계약직	정원	-	0	0	0	0
	현원	-	0	0	108	94
비정규직	기간제	-	152	165	52	71
	단시간	-	0	0	0	0
	기타	-	0	0	0	0
소속외인력		-	0	0	0	0
여성현원		-	10	11	11	14

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		-	89	7	3	9
시간선택제 인원수		-	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	-	10	2	0	3
	장애인	-	3	0	0	1
	이공계 전공자	-	68	5	1	5
	비수도권 지역인재	-	84	5	3	7
	이전지역 지역인재	-	0	0	0	0
	고졸인력	-	6	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		3본부 9실
지 사	국 내	4지사(8실 4팀 3사업소)
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				-	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		-	19,150	2,342	3,179	2,375
		비유동		-	2,678	16,648	16,134	19,220
		자산총계		-	21,828	18,990	19,313	21,595
	부 채	유 동		-	18,499	1,914	1,720	2,391
		비유동		-	3,023	410	579	754
		부채총계		-	21,522	2,324	2,299	3,145
	자 본	자본금		-	1	16,257	16,257	16,257
		이외 계정과목		-	305	408	756	2,193
		자본총계		-	306	16,665	17,013	18,450
손익현황	매출			-	59,821	75,748	83,979	92,063
	영업이익			-	0	633	713	3,007
	당기순이익			-	305	450	430	2,680
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(368)	(348)	(2,402)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	53,295	58,674	69,500	63,236
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	440	712
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		53,295	58,674	69,940	63,948
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	305	453	126
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			0	0	0	0
		수입합계			53,295	58,979	70,393	64,074
	지출	인건비			5,535	6,028	6,221	7,620
		경상운영비			6,533	7,937	6,619	5,083
		사업비			41,227	44,709	56,660	50,533
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			0	305	893	838
		지출합계			53,295	58,979	70,393	64,074

□ 신용등급

평가기관		2010	2011	2012	2013	2014	2015.현재
국내	나이스신용평가	-	-	AAA	AAA	AAA	-

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	-	113,313	117,369	163,017	120,765
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	99,271	99,846	145,486	96,612
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	-	61,305	69,227	76,377	75,806
	신입사원초임	-	27,374	31,724	32,634	32,584

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	-	아주미흡(E)	우수(A)	아주미흡(E)	보통(C)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	-	미흡(D)	양호(B)	-	-
고객만족도 조사결과	-	-	보통 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	우수 (2등급)	미흡 (4등급)	미흡 (4등급)

한국해양과학기술진흥원 (Korea Institute of Marine Science and Technology Promotion)

1. 기관개요

주무부처	해양수산부			기관유형 (평가유형)	위탁집행형 준정부기관 (강소형)
소재지	서울특별시 서초구 마방로 60 트러스트타워 8~10층 (02-3460-4000 / www.kimst.re.kr)			기관장 (임 기)	임광수 (2013.08.30~2016.08.29)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪해양수산발전기본법 제33조의2			설립연도	2005.11월
설립목적	▪해양과학기술개발계획의 수립, 연구개발사업 등의 기획․관리 및 평가 등의 업무를 효율적으로 지원함으로써 해양과학기술육성 및 해양산업 발전에 기여
주요 연혁	▪’05.11월 한국해양수산기술진흥원 법인 등기 ▪’06.05월 개원 및 해양과학기술 연구개발사업 전문기관 지정 ▪’09.01월 기타공공기관 신규지정 ▪’09.10월 한국해양과학기술진흥원으로 기관명 변경 ▪’13.06월 해양수산발전기본법에 의한 법정법인 한국해양과학기술진흥원 설립 ▪’15.01월 준정부기관 지정
주요기능 및 역할	▪해양과학기술개발계획 및 연구개발사업 등과 관련된 정책수립 지원 ▪해양과학기술 연구개발사업 등에 대한 기획, 평가 및 관리 ▪해양과학기술 분야 국제협력 및 국제공동연구사업 지원 ▪해양과학기술의 수요조사, 동향분석 및 예측 ▪해양과학기술 연구개발 인력의 양성과 활용 지원 ▪해양과학기술 연구개발사업 결과의 기술이전 및 사업화 지원 ▪해양과학기술 정보의 수집, 분석 및 제공

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	11	10	10	8	9
직원	정원(b)	47	47	47	59	71
	현원(c)	39	46	45	57	59
임직원 총정원(a+b)		48	48	48	60	72
임직원 총 계(a+c)		40	47	46	58	60
무기계약직	정원	0	1	2	2	2
	현원	0	1	2	2	1
비정규직	기간제	7	5	2	0	3
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	5	1	0	2	1
소속외인력		0	1	0	4	4
여성현원		8	9	12	16	16

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		7	7	6	16	11
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	0	1	3	7	5
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	5	7	5	6	7
	비수도권 지역인재	1	2	3	5	3
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		3본부 6실 2센터 2팀
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

													원 장																감사(비상근)
																													검사역
정책기획본부													사업관리본부										경영지원본부
정책개발실			미래전략실				창조연구팀			산업화센터			기반연구관리실			산업연구관리실				수산연구관리센터			경영기획실			운영지원실					정보화정산팀

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		15,430	11,072	2,183	2,958	2,840
		비유동		867	1,067	1,231	1,050	996
		자산총계		16,297	12,139	3,414	4,008	3,836
	부 채	유 동		10,959	7,906	797	1,228	964
		비유동		3,258	1,739	0	0	0
		부채총계		14,217	9,645	797	1,228	964
	자 본	자본금		2	2	2	2	2
		그 외 기타		2,078	2,492	2,615	2,778	2,870
		자본총계		2,080	2,494	2,617	2,780	2,872
손익현황	매출			8,199	8,804	7,985	8,921	10,662
	영업이익			360	374	-409	7	-119
	당기순이익			384	414	123	163	92
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	1,838
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	8,295	7,946	8,900	8,639
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	912	1,539	909	1,449
			소 계		9,207	9,485	9,809	11,926
		기타사업수입				0	0	0
		부대수입				0	0	0
		출자금				0	0	0
		차입금				0	0	0
		기타				0	0	0
		수입합계				9,485	9,809	11,926
	지 출	인건비				3,806	4,115	4,818
		경상운영비				2,146	1,991	2,040
		사업비				2,746	2,393	3,607
		차입상환금				0	0	0
		기타				787	1,310	1,461
		지출합계				9,485	9,809	11,926

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	156,757	144,766	150,866	154,528	129,160
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	67,320	66,395	68,596	68,340	64,449
	신입사원초임	27,991	30,207	30,207	30,207	30,117

5. 외부평가결과

한국해양과학기술진흥원은 2015년 공공기관 지정시 기타공공기관에서 위탁집행형 준정부기관으로 변경지정되어 2016년부터 공공기관운영법에 따른 기관 평가를 수검하게 됨.

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	-	-	-	-	-
기관장 경영계획서 이행실적 평가결과	-	-	-	-	-
고객만족도 조사결과	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한국해양수산연수원 (Korea Institute of Maritime and Fisheries Technology)

1. 기관개요

주무부처	해양수산부			기관유형 (평가유형)	위탁집행형 준정부기관 (강소형)
소재지	부산시 영도구 해양로 367 (051-624-4521 / www.seaman.or.kr)			기관장 (임 기)	정형택 (2012.08.27~2015.08.26)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪한국해양수산연수원법			설립연도	1998.01월
설립목적	▪해양수산인력의 교육․기술훈련 등에 관한 업무 수행으로 해양․수산 분야의 발전 도모
주요 연혁	▪’65.07월 원양어업기술훈련소 창설 ▪’78.07월 특수법인 한국어업기술훈련소 설립 ▪’83.06월 한국해기연수원 설립 ▪’98.01월 한국어업기술훈련소와 한국해기연수원 통합 → 한국해양수산연수원 발족 ▪’11.05월 부산 영도 신축교사 이전
주요기능 및 역할	▪해양수산관련 사업종사자의 교육훈련 ▪해양수산기술교육에 관한 국제교류증진을 위한 사업 ▪정부로부터 수탁한 해기사 국가기술자격시험 ▪선원정책 수행을 위한 정부지원 업무 ▪해운 항만 및 어업기술의 연구 개발

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	10	10	10	9	10
직원	정원(b)	129	130	140	143	146
	현원(c)	132	124	135	136	137
임직원 총정원(a+b)		130	131	141	144	147
임직원 총 계(a+c)		133	125	136	137	138
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	4	3	5	5
비정규직	기간제	6	5	6	4	4
	단시간	2	4	1	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	42	42	45	42
여성현원		18	19	22	24	22

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		3	12	15	8	15
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	0	3	2	2	1
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	3	10	11	3	14
	비수도권 지역인재	3	12	15	8	15
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	1	1	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2본부 1센터 1실 11팀 1사무소
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		8,495	2,031	2,920	3,572	4,782
		비유동		17,889	15,829	8,686	6,512	4,211
		자산총계		26,384	17,860	11,606	10,084	8,993
	부 채	유 동		10,079	3,412	2,580	2,566	3,538
		비유동		14,293	12,652	11,295	9,414	7,933
		부채총계		24,372	16,064	13,875	11,980	11,471
	자 본	자본금		1	1	1	1	1
		이외 계정과목		2,011	1,795	-2,270	-1,896	-2,479
		자본총계		2,012	1,796	-2,269	-1,896	-2,478
손익현황	매출			20,211	22,843	24,834	24,681	25,997
	영업이익			-1,194	672	414	585	264
	당기순이익			-1,750	-215	-272	221	-223
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(-589)	(373)	(-582)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	27,150	28,543	23,856	24,382
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	1,663	2,059	2,315	1,960
				위탁수입	2,626	2,485	2,175	4,279
				독점수입	315	258	340	328
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		31,754	33,345	28,686	30,949
		기타사업수입			553	599	359	1,061
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			0	0	0	0
		수입합계			32,307	33,944	29,045	32,010
	지출	인건비			8,039	8,377	9,231	10,004
		경상운영비			2,043	2,294	2,076	2,211
		사업비			22,225	23,273	17,678	19,513
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			0	0	60	282
		지출합계			32,307	33,944	29,045	32,010

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	126,793	135,615	114,409	117,715	146,015
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	50,853	53,081	53,068	55,159	57,496
	신입사원초임	22,312	20,572	27,010	25,064	23,572

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	보통(C)	미흡(D)	아주미흡(E)	보통(C)	보통(C)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	보통(C)	아주미흡(E)	-	-	보통
고객만족도 조사결과	보통 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	보통 (3등급)	보통 (3등급)	보통 (3등급)	미흡 (4등급)	미흡 (4등급)

주식회사 부산항보안공사 (Busan Port Security Corporation)

1. 기관개요

주무부처	해양수산부			기관유형	기타공공기관
소재지	부산광역시 중구 충장대로 24 국제여객터미널 3층 (051-719-6021 / www.bpsc.co.kr)			기관장 (임 기)	최기호 (2013.10.01~2016.09.30)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	5억원	-	▪100% - 부산항만공사		-
설립근거	▪상법 제288조, 항만공사법 제8조 및 항만법 제88조			설립연도	2007.12월
설립목적	▪부산항의 질서유지와 항만시설 안전을 위한 항만보안업무를 수행하고, 부두 이용업계의 이익증진과 부산항만 발전에 기여, 항만보안 전문기관으로 발전
주요 연혁	▪’07.12월 (주)부산항보안공사 설립 (정부 방침에 의거 부산항부두관리공사로부터 분리) ▪’07.12월 항만법에 의한 “항만관리법인”으로 지정 ▪’08.01월 (주)부산항보안공사 업무개시 ▪’08.03월 법인명칭 변경 (주)부산항보안공사 → 부산항만보안(주) ▪’11.02월 법인명칭 변경 부산항만보안(주) → (주)부산항보안공사
주요기능 및 역할	▪국가중요시설 “가”급인 부산항만 보안업무 수행 - 부산항만보안시설 안전관리 및 대테러 예방, 감시 - 주요 항만시설의 24시간 경비(24개 부두 총연장 61.9㎞) - 항만출입자 검문검색 ▪항만공사로부터 위탁받은 항만보안사업 - 청원경찰 및 특수경비원 운영 - 국제여객터미널, CIQ 시설 및 출입자 보안 검색 수행 ▪기타 국가업무 대행 - 경찰관 직무집행법에 의한 범죄예방

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	2	2	2	2	2
	비상임	5	4	5	5	5
직원	정원(b)	304	304	304	318	323
	현원(c)	300	294	284	292	293
임직원 총정원(a+b)		306	306	306	320	325
임직원 총 계(a+c)		302	296	286	294	295
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	10	13	19	13	23
비정규직	기간제	14	21	31	32	24
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	0	0	0
여성현원		4	4	4	12	14

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		1	1	2	19	9
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	0	0	0	8	2
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	0	0	0	2	1
	비수도권 지역인재	0	1	1	15	8
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	1	5	3

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2본부 3실 3팀 4개지구대
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		2,174	1,685	935	807	589
		비유동		295	305	609	868	865
		자산총계		2.469	1,990	1,544	1,675	1,454
	부 채	유 동		657	598	566	654	618
		비유동		1,730	627	0	0	329
		부채총계		2,387	1,225	566	654	947
	자 본	자본금		500	500	500	500	500
		이외 계정과목		-418	265	478	521	7
		자본총계		82	765	978	1,021	507
손익현황	매출			15,544	17,392	19,305	20,466	20,982
	영업이익			192	857	7	-191	-698
	당기순이익			202	684	213	43	-515
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	17,391	19,306	20,466	20,982
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	101	181	241	273
			소 계		17,492	19,487	20,707	21,255
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			12	25	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			-418	265	478	521
		수입합계			17,086	19,777	21,185	21,776
	지출	인건비			13,961	16,492	17,227	18,220
		경상운영비			2,249	2,301	2,825	2,818
		사업비			326	369	368	409
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			550	615	765	329
		지출합계			17,086	19,777	21,185	21,776

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	119,074	124,629	139,187	143,390	144,175
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	74,510	74,541	81,323	83,600	105,144
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	35,140	36,984	44,439	48,307	49,933
	신입사원초임	18,914	18,914	20,000	21,422	22,270

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

주식회사 인천항보안공사 (Incheon Port Security)

1. 기관개요

주무부처	해양수산부			기관유형	기타공공기관
소재지	인천광역시 중구 서해대로 365(항동7가) (032-883-7530 / www.port.co.kr)			기관장 (임 기)	최찬묵 (2012.08.01~2015.07.31)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	5억원	-	▪100% 인천항만공사		-
설립근거	▪상법 제288조, 항만공사법 제8조 및 항만법 제88조			설립연도	2007.11월
설립목적	▪인천항(국가중요시설 '가'급 안전관리를 위한 경비보안 수행을 위해 설립)
주요 연혁	▪’07.11월 인천항만보안 주식회사 설립등기 ▪’08.01월 영업개시 ▪’11.04월 회사 명칭변경 → ㈜ 인천항보안공사 ▪’13.02월 신사옥(구, 국립해양조사원) 통합 이전 ▪’14.04월 인천항 종합상황실 준공
주요기능 및 역할	▪인천항(신설항 포함) 항만시설의 보호, 질서유지 등을 위한 경비․보안 ▪인천항국제여객터미널 시설의 보호, 질서유지 등을 위한 경비․보안 ▪경비업 ▪경비구역을 출입하는 인원 및 차량의 출입통제 및 검색 업무 ▪국제항해 선박 및 항만시설의 보안에 관한 법률에 의거 위탁 받은 업무 ▪대테러 관련 법률에 의거 위탁 받은 업무 ▪민간개장 부두 운영사가 위탁하는 부두시설의 경비․보안

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	4	5	5	5	5
직원	정원(b)	191	191	200	202	208
	현원(c)	188	186	191	189	202
임직원 총정원(a+b)		192	192	201	203	209
임직원 총 계(a+c)		189	187	192	190	203
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	36	17
비정규직	기간제	65	92	97	109	129
	단시간	0	0	2	2	2
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	0	1	1
여성현원		8	7	9	10	16

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		7	0	9	8	29
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	0	0	2	1	7
	장애인	0	0	0	0	1
	이공계 전공자	2	0	1	0	8
	비수도권 지역인재	0	0	1	1	4
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	2	0	5	6	16

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2본부 2실 4팀 6개대
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		8,928	6,250	5,646	5,468	3,272
		비유동		127	129	583	1,052	1,054
		자산총계		9,055	6,379	6,229	6,520	4,326
	부 채	유 동		634	617	1,670	1,296	1,786
		비유동		7,120	4,539	4,721	5,526	3,820
		부채총계		7,754	5,156	6,391	6,822	5,606
	자 본	자본금		500	500	500	500	500
		이외 계정과목		801	723	-662	-802	-1,780
		자본총계		1,301	1,223	-162	-302	-1,280
손익현황	매출			14,004	14,446	15,239	16,966	16,469
	영업이익			881	-132	-155	-444	-852
	당기순이익			1,280	421	216	-342	-702
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(-600)	(-140)	(-978)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	14,446	15,239	16,966	16,469
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		14,446	15,239	16,966	16,469
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			691	690	201	150
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			0	0	0	0
		수입합계			15,137	15,929	17,167	16,619
	지출	인건비			11,536	12,682	12,924	13,444
		경상운영비			3,041	3,208	4,486	3,877
		사업비			0	0	0	0
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			560	39	-243	-702
		지출합계			15,137	15,929	17,167	16,619

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	124,042	123,595	133,733	140,001	143,022
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	45,569	47,260	49,352	50,205	49,295
	신입사원초임	19,396	19,595	20,133	20,611	22,322

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한국어촌어항협회 (Korea Fisheries Infrastructure Promotion Association)

1. 기관개요

주무부처	해양수산부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울시 금천구 가산디지털2로 53 한라시그마밸리 12층 (02-6098-0700 / www.fipa.or.kr)			기관장 (임 기)	류청로 (2015.01.20~2018.01.19)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪어촌․어항법 제57조			설립연도	1994.03월
설립목적	▪어촌․어항의 개발 및 관리, 어장의 효율적인 보전 및 이용, 관련 기술의 개발․연구, 관광 활성화 등을 효율적으로 수행하기 위함
주요 연혁	▪’87.06월 사단법인 한국어항협회 설립 ▪’94.03월 특수법인 한국어항협회 전환 ▪’05.12월 특수법인 한국어촌어항협회 전환
주요기능 및 역할	▪어촌․어항 및 어장에 관한 조사․연구 및 정보화 ▪어촌․어항의 개발․관리 및 이와 관련된 기술개발과 국제협력 ▪어촌 및 어항 관계자에 대한 교육․훈련 ▪어촌종합개발사업 및 어항개발사업에 수반되는 조사․측량․설계․감리 및 기술에 관한 용역업무 또는 시설물 안전점검․유지․보수 및 준설에 관한 위탁업무 ▪어촌․어항 및 연안수역의 정화․정비․조사와 관련된 사업 ▪어촌․어항과 관련된 도서의 발간․보급 및 홍보 ▪어촌․어항 및 어장과 관련된 관광자원의 개발․관리 및 관광 활성화 사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	2	2	2	2	2
	비상임	14	14	16	14	14
직원	정원(b)	56	62	66	66	87
	현원(c)	56	61	65	64	73
임직원 총정원(a+b)		58	64	68	68	89
임직원 총 계(a+c)		58	63	67	66	75
무기계약직	정원	0	0	0	0	18
	현원	0	1	1	11	13
비정규직	기간제	6	18	17	8	6
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		1	1	1	1	2
여성현원		7	5	3	2	5

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		2	12	6	1	21
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	1	1	0	0	6
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	2	10	4	0	12
	비수도권 지역인재	0	9	4	0	13
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	4	1	0	1

□ 조직현황 및 조직도 (’15.7월 현재)

본 사		4본부 1실 1센터 11팀
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		10,974	11,170	11,700	13,471	10,902
		비유동		4,407	3,486	3,339	3,218	3,061
		자산총계		15,381	14,656	15,039	16,689	13,963
	부 채	유 동		10,613	8,728	9,752	11,368	9,736
		비유동		896	1,133	164	0	384
		부채총계		11,509	9,861	9,916	11,368	10,120
	자 본	자본금		712	712	712	712	712
		이외 계정과목		3,160	4,083	4,411	4,609	3,131
		자본총계		3,872	4,795	5,123	5,321	3,843
손익현황	매출			24,255	37,011	34,832	36,897	43,847
	영업이익			-401	539	256	168	-1,029
	당기순이익			106	923	328	199	-754
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	5,096	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	7,955	7,261	19,876
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		5,096	7,955	7,261	19,876
		기타사업수입			39,556	36,391	39,034	30,780
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			0	0	0	0
		수입합계			44,652	44,346	46,295	50,656
	지출	인건비			2,530	2,724	2,801	5,828
		경상운영비			209	197	205	1,454
		사업비			34,251	32,117	33,640	36,419
		차입상환금			128	0	0	0
		기타			7,534	9,308	9,649	6,955
		지출합계			44,652	44,346	46,295	50,656

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	118,286	118,679	124,442	138,369	138,881
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	100,113	106,338	112,770	116,082	109,877
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	48,306	53,255	55,000	57,563	57,141
	신입사원초임	21,278	22,293	24,760	25,723	29,585

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	보통 (주무부처 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한국해양과학기술원 (Korea Institute of Ocean Science and Technology)

1. 기관개요

주무부처	해양수산부			기관유형	기타공공기관
소재지	경기도 안산시 상록구 해안로 787 (031-400-6000 / www.kiost.ac.kr) *지방이전지역 : 부산광역시(‘17.하반기 예정)			기관장 (임 기)	홍기훈 (2014.08.18~2018.08.17)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪한국해양과학기술원법			설립연도	1973.10월
설립목적	▪해양의 과학적 연구와 해양 자원의 개발, 관리와 이용에 관한 연구, 우수 전문인력 양성으로 국가 해양과학기술 발전과 국제적 경쟁력 확보에 이바지함
주요 연혁	▪’73.10월 KIST부설 해양개발연구소 설립 ▪’90.06월 재단법인 한국해양연구소 설립 ▪’97.03월 남해연구소 설치(경남 거제시) ▪’01.01월 한국해양연구원으로 명칭 변경 ▪’04.04월 부설 극지연구소 설치(인천 송도) ▪’08.06월 동해연구소 설치(경북 울진군) ▪’12.07월 한국해양과학기술원 출범 ▪’14.01월 부설 선박해양플랜트연구소 설치
주요기능 및 역할	▪해양과학기술 및 해양산업 발전에 필요한 원천연구 ,응용 및 실용화연구 ▪해양 및 극지과학기술 정책, 제도연구, 해양분야 우수 전문인력 양성 및 대국민서비스 ▪해양관련기기․장비기술개발과 검․교정 ▪해양과학기지 등 해양인프라구축 및 운영 ▪국내․외 대학, 연구기관, 산업체 등과 수탁․위탁연구, 공동연구 및 기술제휴

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	2	2	2	2	2
	비상임	0	0	14	14	14
직원	정원(b)	448	457	471	483	347
	현원(c)	446	455	470	476	337
임직원 총정원(a+b)		450	459	473	485	349
임직원 총 계(a+c)		448	457	472	478	339
무기계약직	정원	0	0	19	20	40
	현원	0	4	14	18	25
비정규직	기간제	334	401	468	538	386
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		131	140	126	113	80
여성현원		40	44	50	50	44

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		13	33	32	15	6
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	1	5	6	2	1
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	8	28	28	13	4
	비수도권 지역인재	4	16	13	7	2
	이전지역 지역인재	0	9	7	2	1
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2부원장, 5연구본부, 4지원본부, 13연구센터(‘15.4월 현재) (부설기관 : 극지연구소, 선박해양플랜트연구소)
지 사	국 내	남해연구소, 동해연구소
	해 외	KIOST-NOAA Lab. KIOST-PML Lab, 한․중해양과학공동연구센터, 한․중남미(페루) 해양과학기술 공동연구센터, 태평양해양과학기지

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		96,132	112,419	120,941	160,934	125,533
		비유동		177,306	190,970	216,335	224,788	192,552
		자산총계		273,438	303,389	337,276	385,722	318,085
	부 채	유 동		77,057	94,491	108,777	148,182	112,667
		비유동		20,358	21,298	21,206	24,043	19,508
		부채총계		97,415	115,789	129,983	172,225	132,175
	자 본	자본금		1	1	1	1	1
		이외 계정과목		176,022	187,599	207,292	213,496	185,909
		자본총계		176,023	187,600	207,293	213,497	185,910
손익현황	매출			143,044	179,624	188,494	194,305	166,442
	영업이익			4,191	4,207	4,818	-4,236	-5,842
	당기순이익			-268	845	3,487	-269	1,840
	(총포괄손익)			( - )	(845)	(3,487)	(-2,376)	(1,840)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	52,667	72,145	77,658	73,452
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	456	549	565	584
			간접지원	사업수입	141,707	139,639	134,610	116,349
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	2,893	3,012	2,682	2,297
			소 계		197,723	215,345	215,515	192,682
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			1,973	1,477	7,422	9,334
		수입합계			199,696	216,822	222,937	202,016
	지출	인건비			33,790	35,882	38,236	29,557
		경상운영비			10,573	12,227	12,911	7,959
		사업비			135,490	149,688	153,420	148,128
		차입상환금			1,206	1,358	0	0
		기타			18,637	17,667	18,370	16,372
		지출합계			199,696	216,822	222,937	202,016

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	160,140	168,683	171,844	177,773	157,619
	상임감사	114,792	122,476	128,251	135,370	137,472
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	81,378	88,872	85,470	81,471	82,953
	신입사원초임	28,297	31,063	33,094	33,094	34,443

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	보통 (3등급)	보통 (3등급)	-	보통 (3등급)	미흡 (4등급)

극지연구소 (Korea Polar Research Institute)

1. 기관개요

주무부처	해양수산부			기관유형	기타공공기관 (한국해양과학기술원 부설기관)
소재지	인천광역시 연수구 송도미래로 26 (032-770-8400 / www.kopri.re.kr)			부설기관장 (임 기)	김예동 (2013.07.30~2016.07.29)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪한국해양과학기술원법 제4조 한국해양과학기술원 정관 제46조			설립연도	2004.04월
설립목적	▪극지의 정치, 경제적 중요성 증대에 따른 국가 극지활동의 확대와 국제수준의 극지연구 전문기관 역할 수행
주요 연혁	▪’88.02월 남극세종과학기지 준공 ▪’02.04월 북극다산과학기지 설치 ▪’04.04월 한국해양연구원 부설 극지연구소 설립 ▪’13.03월 해수부 산하 한국해양과학기술원 부설 극지연구소로 소관 변경 ▪’14.03월 남극장보고과학기지 준공
주요기능 및 역할	▪극지와 관련지역에서의 기초 및 첨단응용과학 연구 ▪남․북극과학기지 및 해외지원사무소의 운영과 연구활동 지원 ▪국내․외 관련기관과의 대외협력 및 전문인력 양성 ▪국내 산․학․연 극지연구 프로그램의 개발 및 시행 ▪극지활동에 관한 대국민 홍보 ▪정부로부터 위임받은 극지 관련 업무 수행

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
부설기관장(상임, a) 한국해양과학기술원 부설기관인 극지연구소의 기관장은 母기관 직제규정 및 부설기관 운영규정상 임원에 해당하지 아니함		1	1	1	1	1
직원	정원(b)	107	112	121	140	161
	현원(c)	108	111	120	140	161
임직원 총정원(a+b)		108	113	122	141	162
임직원 총 계(a+c)		109	112	121	141	162
무기계약직	정원	0	0	0	0	3
	현원	0	0	2	3	3
비정규직	기간제	106	126	95	149	139
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	0	0	0
여성현원		15	16	20	21	25

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		7	5	10	21	21
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	1	1	4	1	4
	장애인	1	1	0	0	0
	이공계 전공자	6	5	10	17	13
	비수도권 지역인재	5	2	3	6	0
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	1	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		4연구부서 1연구센터 2실 4부 (母기관 : 한국해양과학기술원)
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		37,379	42,922	43,788	54,612	60,515
		비유동		101,985	105,194	132,306	174,888	191,133
		자산총계		139,364	148,116	176,094	229,500	251,648
	부 채	유 동		29,292	31,344	31,135	40,266	43,425
		비유동		8,154	11,903	13,028	13,991	16,872
		부채총계		37,446	43,247	44,163	54,257	60,297
	자 본	자본금		0	0	0	0	0
		이외 계정과목		101,918	104,869	131,931	175,243	191,351
		자본총계		101,918	104,869	131,931	175,243	191,351
손익현황	매출			48,433	55,085	73,276	92,609	95,937
	영업이익			1,748	-3,547	-1,261	-3,653	-809
	당기순이익			638	-130	14	-277	-20
	(총포괄손익)			( - )	(-130)	(14)	(-579)	(-20)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	53,139	63,650	76,317	70,548
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	11,024	26,518	37,011	35,286
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		64,163	90,168	113,328	105,834
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			2,109	7,658	9,609	9,655
		수입합계			66,272	97,826	122,937	115,489
	지출	인건비			9,944	10,074	12,480	13,791
		경상운영비			3,061	3,573	4,133	4,523
		사업비			46,986	75,673	96,067	83,345
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			6,281	8,506	10,257	13,830
		지출합계			66,272	97,826	122,937	115,489

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
부설기관장		98,540	116,009	130,532	139,667	159,286
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	62,749	65,960	70,665	65,685	67,542
	신입사원초임	27,824	30,939	31,874	32,435	33,051

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	양호 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	-
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

선박해양플랜트연구소 (Korea Research Institute of Ships and Ocean Engineering)

1. 기관개요

주무부처	해양수산부			기관유형	기타공공기관 (한국해양과학기술원 부설기관)
소재지	대전광역시 유성구 유성대로 1312번길 32 (042-866-3114 / www.kriso.re.kr)			부설기관장 (임 기)	서상현 (2014.01.28~2017.01.27)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪한국해양과학기술원법 제4조 한국해양과학기술원 정관 제46조			설립연도	2013.10월
설립목적	▪선박해양플랜트 분야 원천기술 개발, 응용 및 실용화 연구 등 종합연구역량 수월성 확보를 통하여 국가 현안문제를 해결하고, 국제 표준을 선도하는 창조적 연구수행
주요 연혁	▪'73.10월 한국과학기술연구소 부설 선박연구소 설립 ▪'81.01월 한국기계연구소 대덕선박분소 ▪'89.10월 한국기계연구소 부설 해사기술연구소 ▪'99.05월 한국해양연구소 선박해양공학분소 ▪'13.10월 한국해양과학기술원 부설 선박해양플랜트연구소(KRISO)
주요기능 및 역할	▪선박 및 해양플랜트 기반기술 개발과 융복합․실용화 연구 ▪해양안전, 해양자원개발, 해양방위 등 공공복지기술 개발 ▪선박해양플랜트 분야 국가정책 수립지원 및 국제규제 대응 전략 수립 ▪연구 인프라 및 산학연 협력체제 구축․운영 ▪선박해양플랜트 분야 창의적 인재 육성

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
부설기관장(상임, a) 한국해양과학기술원 부설기관인 선박해양플랜트연구소의 기관장은 母기관 직제규정 및 부설기관 운영규정상 임원에 해당하지 아니함		-	-	-	-	1
직원	정원(b)	-	-	-	-	136
	현원(c)	-	-	-	-	134
임직원 총정원(a+b)		-	-	-	-	136
임직원 총 계(a+c)		-	-	-	-	135
무기계약직	정원	-	-	-	-	7
	현원	-	-	-	-	3
비정규직	기간제	-	-	-	-	144
	단시간	-	-	-	-	0
	기타	-	-	-	-	5
소속외인력		-	-	-	-	32
여성현원		-	-	-	-	5

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		-	-	-	-	3
시간선택제 인원수		-	-	-	-	0
사회 형평적 신규 채용	여성	-	-	-	-	1
	장애인	-	-	-	-	0
	이공계 전공자	-	-	-	-	2
	비수도권 지역인재	-	-	-	-	2
	이전지역 지역인재	-	-	-	-	0
	고졸인력	-	-	-	-	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		4연구부, 2센터, 2부, 1실 (母기관 : 한국해양과학기술원)
지 사	국 내	1센터 (해수플랜트연구센터, 강원도 고성)
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				-	-	-	-	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		-	-	-	-	49,394
		비유동		-	-	-	-	95,674
		자산총계		-	-	-	-	145,068
	부 채	유 동		-	-	-	-	46,880
		비유동		-	-	-	-	6,942
		부채총계		-	-	-	-	53,822
	자 본	자본금		-	-	-	-	0
		이외 계정과목		-	-	-	-	91,246
		자본총계		-	-	-	-	91,246
손익현황	매출			-	-	-	-	62,921
	영업이익			-	-	-	-	2,100
	당기순이익			-	-	-	-	-365
	(총포괄손익)			( - )	( - )	( - )	( - )	(-365)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	-	-	-	11,441
				보조금	-	-	-	0
				부담금	-	-	-	0
				이전수입	-	-	-	0
				부대수입	-	-	-	0
			간접지원	사업수입	-	-	-	58,001
				위탁수입	-	-	-	0
				독점수입	-	-	-	0
				부대수입	-	-	-	0
			소 계		-	-	-	69,442
		기타사업수입			-	-	-	0
		부대수입			-	-	-	0
		출자금			-	-	-	0
		차입금			-	-	-	0
		기타			-	-	-	274
		수입합계			-	-	-	69,716
	지출	인건비			-	-	-	10,726
		경상운영비			-	-	-	4,210
		사업비			-	-	-	45,999
		차입상환금			-	-	-	0
		기타			-	-	-	8,781
		지출합계			-	-	-	69,716

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
부설기관장		-	-	-	-	136,238
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	-	-	-	-	102,917
	신입사원초임	-	-	-	-	35,272

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	-	-	-
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한국해양조사협회 (Korea Oceanographic and Hydrographic Association)

1. 기관개요

주무부처	해양수산부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울시 금천구 가산디지털1로 70, 1305호(호서대벤처타워) (02-2672-4608 / www.khra.kr)			기관장 (임 기)	서기석 (2015.05.21~2018.05.20)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪공간정보의 구축 및 관리 등에 관한 법률 제57조			설립연도	2004.02월
설립목적	▪선박의 안전항해에 필요한 해도와 항해서지의 제작 보급을 지원하며, 해양관측시설의 유지관리, 수로기술자 경력관리와 교육훈련, 해양관련 기술 ․정책 과제를 연구하는 등 해양조사기술의 선진화를 선도함을 목적으로 한다.
주요 연혁	▪’04.02월 한국해양조사협회 재단법인 설립 허가 승인 ▪’06.01월 개정 「수로업무법」 시행으로 한국해양조사협회 특수법인으로 전환 ▪’15.01월 공공기관 지정(공공기관의 운영에 관한 법률, 기획재정부 고시 제2015-3호)
주요기능 및 역할	▪항해참고용․해양 및 연안관련 정보물의 개발․제작 및 공급 ▪해양조사기술, 항해안전, 해양관측 및 해양재해 등에 관한 자료․정보의 수집․제공 ▪수로업무에 관한 기술향상과 제도 개선에 관한 연구 ▪수로업무 관련 기술자 양성 및 교육훈련 ▪수로업무에 관련 기술교재 개발 및 지식전파 ▪수로업무에 관한 국제활동 참여 및 지원 ▪수로업무에 관한 DB구축, S/W․프로그램․시스템 개발 등 정보화 사업 등

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	4	4	4	4	4
	비상임	10	10	10	9	10
직원	정원(b)	26	26	33	39	41
	현원(c)	22	26	30	35	37
임직원 총정원(a+b)		30	30	37	43	45
임직원 총 계(a+c)		26	30	34	39	41
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	5	12	15	11	6
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	1	1	1
여성현원		9	11	10	9	9

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		4	14	13	3	7
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	1	2	1	0	1
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	2	11	9	2	5
	비수도권 지역인재	2	8	6	2	5
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	3	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2부 9팀 1연구소
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

	이사회		이사장
	감 사
	수로조사부		해도정보부			수로기술연구소
							운영지원팀
	성과심사팀		기술지도팀		시설관리팀		전자해도팀		수로도서팀		기준점관리팀			연구개발팀		수로교육센터

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		408	945	1,208	1,014	2,057
		비유동		1,474	1,517	1,807	1,925	1,899
		자산총계		1,883	2,462	3,015	2,939	3,957
	부 채	유 동		424	236	466	497	1,091
		비유동		736	533	560	293	246
		부채총계		1,160	770	1,027	790	1,338
	자 본	자본금		156	155	155	155	155
		이외 계정과목		567	1,537	1,832	1,993	2,463
		자본총계		723	1,692	1,988	2,149	2,619
손익현황	매출			3,229	5,346	5,455	5,282	5,626
	영업이익			-170	990	528	644	1,396
	당기순이익			-193	905	295	246	466
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	4,747	5,135	4,846	5,318
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		4,747	5,135	4,846	5,318
		기타사업수입			602	325	443	313
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			13	3	26	12
		수입합계			5,362	5,463	5,315	5,643
	지출	인건비			1,645	1,952	2,015	1,777
		경상운영비			1,609	1,887	1,241	1,390
		사업비			1,159	1,275	1,404	1,170
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			949	349	655	1,306
		지출합계			5,362	5,463	5,315	5,643

□ 신용등급

평가기관		2010	2011	2012	2013	2014	2015.현재
국내	나이스신용평가	-	-	BBB0	BBB0	BBB0	BBB0

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	89,876	108,345	104,599	99,915	94,742
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	79,688	97,470	93,292	92,321	77,982
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	36,496	42,490	41,865	41,119	34,953
	신입사원초임	21,199	26,949	26,868	26,897	24,662

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	-	-	-
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

항로표지기술협회 (Korea Association of Aids to Navigation)

1. 기관개요

주무부처	해양수산부			기관유형	기타공공기관
소재지	서울시 금천구 가산디지털1로137 지식산업센터 12층 (02-2627-8311 / www.kaan.or.kr)			기관장 (임 기)	박찬재 (2015.01.01~2017.12.31)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪항로표지법 제39조			설립연도	2008.02월
설립목적	▪항로표지에 관한 기술개발 및 항로표지 관련 시설의 효율적 관리 등을 통하여 항로표지발전에 기여
주요 연혁	▪’99.03월 재단법인설립 허가 신청 ▪’99.05월 재단법인설립 인가 및 정관 승인 ▪’00.07월 국제항로표지기술협회(IALA) 준회원 가입 ▪’08.02월 특수법인 설립 인가 및 정관 승인 ▪’09.01월 공공기관(기타공공기관) 지정
주요기능 및 역할	▪항로표지법 제39조에 의한 협회 고유 사업 ▪항로표지법 제40조에 의한 정부수탁 사업 ▪항로표지법 제32조에 의한 정부대행 사업 ▪항로표지의 안전조사, 기능향상 및 새로운 시스템 개발을 위한 연구 ▪항로표지 설계 및 감리에 관한 용역 ▪항로표지관련 국내, 외 홍보 ▪국제기구의 해상교통시설관련 최신정보 수집 및 분석

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	3	2	2	2	1
	비상임	10	9	9	9	9
직원	정원(b)	41	42	42	42	42
	현원(c)	37	37	36	36	36
임직원 총정원(a+b)		44	44	44	44	43
임직원 총 계(a+c)		40	39	38	38	37
무기계약직	정원	0	0	0	0	4
	현원	0	0	2	2	1
비정규직	기간제	3	3	0	3	2
	단시간	0	0	0	2	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		3	5	5	5	6
여성현원		5	5	4	4	5

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		6	5	3	4	3
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	0	0	0	0	1
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	5	5	2	4	2
	비수도권 지역인재	5	4	2	3	2
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	2	1	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2실 5팀 1연구소
지 사	국 내	3실 4팀 2사무소
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		1,125	942	908	1,283	2,436
		비유동		1,535	1,436	1,503	1,444	1,402
		자산총계		2,660	2,378	2,411	2,727	3,838
	부 채	유 동		926	262	248	305	984
		비유동		0	50	0	0	0
		부채총계		926	312	248	305	984
	자 본	자본금		90	90	90	90	90
		이외 계정과목		1,644	1,976	2,073	2,332	2,764
		자본총계		1,734	2,066	2,163	2,422	2,854
손익현황	매출			5,329	6,321	6,112	6,752	6,885
	영업이익			-154	484	41	73	426
	당기순이익			352	358	73	259	431
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	4,344	4,538	5,176	5,115
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	1,942	1,543	1,543	1,745
				위탁수입	0	0	178	168
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	35	31	0	0
			소 계		6,321	6,112	6,897	7,028
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			69	86	90	149
		수입합계			6,390	6,198	6,987	7,177
	지출	인건비			1,132	1,366	1,250	1,263
		경상운영비			1,761	1,415	2,397	2,456
		사업비			3,025	2,752	3,078	2,844
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			472	665	262	614
		지출합계			6,390	6,198	6,987	7,177

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	133,156	129,212	167,392	156,369	135,369
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	109,809	105,049	139,387	126,335	108,020
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	50,934	47,320	59,922	56,079	56,405
	신입사원초임	24,616	21,856	31,084	28,684	29,384

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	보통 (주무부처 주관)	미흡 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	우수 (주무부처 주관)	우수 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

국무조정실

18

경제 ․ 인문사회연구회 (National Research Council for Economics, Humanities and Social Sciences)

1. 기관개요

주무부처	국무조정실			기관유형	기타공공기관
소재지	세종특별자치시 시청대로 370 세종국책연구단지 연구지원동(A) 8-9층 (044-211-1000 / www.nrcs.re.kr)			기관장 (임 기)	안세영 (2013.10.18~2016.10.17)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪정부출연연구기관 등의 설립․운영 및 육성에 관한 법률 제18조			설립연도	2005.07월
설립목적	▪경제․인문사회분야의 정부출연연구기관을 지원․육성하고 체계적으로 관리함으로써 국가의 연구사업정책의 지원 및 지식산업발전에 이바지함
주요 연혁	▪’99.01월 정부출연연구기관등의 설립․운영 및 육성에 관한 법률 및 동법시행령 공포 ▪’99.03월 경제사회연구회 및 인문사회연구회 설립 ▪’05.05월 동법 일부개정법률 공포 ▪’05.07월 동법 시행령 일부개정령 공포 및 시행 ▪’05.07월 경제․인문사회연구회 설립 ▪’08.02월 정부출연연구기관등의 설립․운영 및 육성에 관한 법률 및 동법시행령 개정
주요기능 및 역할	▪경제․인문사회분야의 연구기획 및 연구기관의 발전방향의 기획 ▪연구기관의 기능조정 및 정비(연구기관의 신설․통합 및 해산에 관한 사항 포함) ▪연구기관의 연구실적 및 경영내용에 대한 평가 ▪연구기관간의 협동연구를 위한 지원 ▪그 밖에 연구회의 목적달성을 위하여 필요한 사업(법 제21조 및 정관 제5조)

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	0	0	0	0	0
	비상임	18	18	18	17	18
직원	정원(b)	29	29	31	31	33
	현원(c)	22	29	31	31	33
임직원 총정원(a+b)		29	29	31	31	33
임직원 총 계(a+c)		22	29	31	31	33
무기계약직	정원	0	0	0	0	12
	현원	2	2	3	2	12
비정규직	기간제	26	20	17	13	17
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		3	2	3	3	2
여성현원		7	7	8	8	8

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		2	12	4	0	5
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	0	1	1	0	2
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	2	3	0	0	0
	비수도권 지역인재	0	0	0	0	0
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		3실 1센터 2본부 12팀
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		2,423	7,693	5,293	5,303	6,116
		비유동		3,862	3,971	3,696	3,573	4,136
		자산총계		6,285	11,664	8,989	8,876	10,252
	부 채	유 동		2,490	7,649	5,207	5,261	6,090
		비유동		444	486	557	774	896
		부채총계		2,934	8,135	5,764	6,035	6,986
	자 본	자본금		2	2	2	2	2
		이외 계정과목		3,349	3,527	3,223	2,839	3,264
		자본총계		3,351	3,529	3,225	2,841	3,266
손익현황	매출			23,250	23,736	20,842	19,633	22,782
	영업이익			469	-430	-1,048	-689	33
	당기순이익			680	131	-288	-355	387
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	28,130	19,442	19,671	21,944
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0		0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	194	266	206	163
			소 계		28,324	19,688	19,877	22,107
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			1,599	6,538	4,885	4,908
		수입합계			29,923	26,226	24,762	27,015
	지출	인건비			1,837	2,178	2,104	2,219
		경상운영비			1,123	1,250	1,208	1,125
		사업비			20,135	17,487	16,079	19,129
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			6,828	5,311	5,371	4,542
		지출합계			29,923	26,226	24,762	27,015

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장 경제․인문사회연구회의 기관장은 비상임 기관장으로, 알리오 공시기준에 의거하여 임원연봉에는 기관장에게 지급되는 수당을 기재	52,000	54,000	65,000	55,000	59,250
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	60,883	60,714	62,180	60,346	59,687
	신입사원초임	23,031	23,031	30,748	31,348	33,329

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	미흡 (주무부처 주관)	미흡 (주무부처 주관)	미흡 (주무부처 주관)	미흡 (주무부처 주관)	미흡 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

과학기술정책연구원 (Science and Technology Policy Institute)

1. 기관개요

주무부처	국무조정실			기관유형	기타공공기관
소재지	세종특별자치시 시청대로 370 세종국책연구단지 과학․인프라동(B동) 5-7층 (044-287-2000 / www.stepi.re.kr)			기관장 (임 기)	송종국 (2014.09.26~2017.09.25)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪정부출연연구기관 등의 설립․운영 및 육성에 관한 법률 제8조			설립연도	1987.01월
설립목적	▪과학기술 활동 및 과학기술과 관련된 경제사회의 제반문제를 연구․분석함으로써 국가 과학기술정책의 수립과 과학기술발전에 이바지함
주요 연혁	▪’87.01월 한국과학기술원(KAIST) 부설 과학기술정책연구․평가센터(CSTP)설립 ▪’93.05월 KAIST 부설 과학기술정책관리연구소(STEPI)로 개편 ▪’99.01월 ’정부출연연구기관 등의 설립․운영 및 육성에 관한 법률‘에 의거 경제사회연구회 소속 변경 ▪’99.02월 국가연구개발사업의 기획․평가․관리 기능을 한국과학기술기획평가원(KISTEP)으로 이관 ▪’99.05월 ’정부출연연구기관 등의 설립․운영 및 육성에 관한 법률’의 기능 및 법적근거 재정비
주요기능 및 역할	▪과학기술․연구개발활동 및 기술혁신에 대한 조사분석․연구 ▪과학기술정책 대안 개발 및 기술경영전략 수립에 관한 연구 및 자문 ▪과학기술과 경제사회의 상호작용에 관한 학제적 연구 ▪과학기술의 지역협력, 국제협력 및 과학기술정책의 세계동향에 관한 조사분석․연구 ▪정부․산업계․학계 및 외국기관과의 연구용역 수탁․위탁 및 공동협력연구 ▪연구결과의 보급․홍보, 교육훈련 등에 관한 사업 ▪위 사업에 부수되는 사업, 기타 연구원의 목적 달성을 위하여 필요한 사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	1	1	1	1	1
직원	정원(b)	76	78	78	78	88
	현원(c)	72	74	78	78	88
임직원 총정원(a+b)		77	79	79	79	89
임직원 총 계(a+c)		73	75	79	79	89
무기계약직	정원	0	0	0	3	6
	현원	0	0	0	3	6
비정규직	기간제	17	25	21	65	29
	단시간	48	53	71	11	38
	기타	5	2	2	3	0
소속외 인력		3	4	4	4	4
여성현원		18	20	22	23	28

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		0	6	9	3	6
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	0	2	3	2	1
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	0	4	3	1	2
	비수도권 지역인재	0	0	0	0	0
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2연구본부 3연구센터 3실
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		3,820	4,950	4,229	3,402	6,894
		비유동		6,640	5,977	6,907	7,253	4,647
		자산총계		10,460	10,927	11,136	10,655	11,541
	부 채	유 동		3,176	3,623	3,551	2,566	2,956
		비유동		2,957	2,995	2,864	3,403	3,848
		부채총계		6,133	6,618	6,415	5,969	6,804
	자 본	자본금		1	1	1	1	1
		이외 계정과목		4,326	4,310	4,719	4,685	4,736
		자본총계		4,327	4,311	4,720	4,686	4,737
손익현황	매출			15,742	17,376	19,150	19,762	18,449
	영업이익			-503	-641	-562	-218	-182
	당기순이익			21	1	1	20	-5
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	11,194	11,416	11,428	13,250
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	6,771	7,739	8,053	5,394
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	255	245	184	138
			소 계		18,220	19,400	19,665	18,782
		기타사업수입			514	471	139	162
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	168
		기타			825	1,406	1,084	391
		수입합계			19,559	21,277	20,888	19,503
	지출	인건비			6,699	6,920	6,847	6,754
		경상운영비			1,667	1,930	2,021	1,942
		사업비			9,764	10,947	11,629	10,224
		차입상환금			22	396	0	0
		기타			1,407	1,084	391	583
		지출합계			19,559	21,277	20,888	19,503

□ 신용등급

평가기관		2010	2011	2012	2013	2014	2015.현재
국내	나이스신용평가	-	e-4+(BBB+)	e-4+(BBB+)	BBB+	A-	-

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	117,361	125,520	128,634	138,362	127,265
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	74,651	81,868	78,793	75,385	70,333
	신입사원초임	24,152	24,909	30,048	30,262	30,637

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

국토연구원 (Korea Research Institute for Human Settlements)

1. 기관개요

주무부처	국무조정실			기관유형	기타공공기관
소재지	경기도 안양시 동안구 시민대로 254 (031-380-0114 / www.krihs.re.kr) * 지방이전지역 : 세종특별자치시 (‘16.06월 예정)			기관장 (임 기)	김동주 (2015.06.30~2018.06.29)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪정부출연연구기관 등의 설립․운영 및 육성에 관한 법률 제8조			설립연도	1978.10월
설립목적	▪국토자원의 효율적 이용, 개발, 보전에 관한 정책을 종합적으로 연구, 발전시켜 각급 공간계획의 수립에 기여하기 위해 설립
주요 연혁	▪’78.10월 ｢국토개발연구원 육성법｣에 의거 개원 ▪’99.01월 ｢정부출연(연)법｣에 의거 국토연구원으로 명칭 변경 ▪’07.03월 부설 건축도시공간연구소 설치 ▪’12.04월 국가도시방재센터 설립 ▪’12.08월 국토계획평가센터 설립
주요기능 및 역할	▪국토․지역․도시․SOC․환경 등 국토분야 계획수립 및 전략연구 ▪토지․주택․건설산업 등 국토경제분야 시장분석 및 정책연구 ▪GIS․사이버국토․지능국토 등 국토정보에 대한 종합연구 ▪북한국토 및 동북아 지역 연구 ▪국토철학․국토역사․국토문화․지리 등 국토문화분야 기초연구 ▪국토관련 분야의 인재 양성 및 국내외 전문기관과의 학술 교류

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	1	1	1	1	1
직원	정원(b)	218	218	218	218	218
	현원(c)	157	157	154	150	158
임직원 총정원(a+b)		219	219	219	219	219
임직원 총 계(a+c)		158	158	155	151	159
무기계약직	정원	0	0	0	0	16
	현원	4	4	6	7	7
비정규직	기간제	133	138	139	137	140
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		24	24	24	24	24
여성현원		29	31	29	29	38

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		6	5	6	1	20
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	1	2	1	0	10
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	2	5	2	0	15
	비수도권 지역인재	0	0	0	0	0
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		6본부 1센터 (부설기관 : 건축도시공간연구소)
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		15,456	15,422	6,159	10,430	15,012
		비유동		15,975	16,056	17,255	16,990	20,572
		자산총계		31,431	31,478	23,414	27,420	35,584
	부 채	유 동		4,971	4,045	4,772	6,363	13,451
		비유동		16,221	17,244	8,744	12,252	11,179
		부채총계		21,192	21,289	13,516	18,615	24,630
	자 본	자본금		4,471	4,471	4,471	4,471	4,471
		이외 계정과목		5,767	5,718	5,427	4,334	6,483
		자본총계		10,238	10,189	9,898	8,805	10,954
손익현황	매출			37,849	37,833	35,707	37,354	34,490
	영업이익			-1,104	-641	-639	1,210	-217
	당기순이익			-292	104	87	-751	2,497
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	19,117	19,801	20,180	19,046
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	204	204	114	50
			간접지원	사업수입	18,834	15,755	17,099	15,406
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	201	163	97	41
			소 계		38,356	35,923	37,490	34,543
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			23	25	14	16
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	2,406	0
		기타			2,174	2,463	2,563	6,257
		수입합계			40,553	38,411	42,473	40,816
	지출	인건비			13,392	14,041	13,681	13,398
		경상운영비			1,962	1,942	4,399	6,190
		사업비			23,388	20,451	20,516	19,004
		차입상환금			0	0	63	39
		기타			1,811	1,977	3,814	2,185
		지출합계			40,553	38,411	42,473	40,816

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	113,911	123,272	124,540	116,780	127,686
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	74,107	75,496	76,905	78,137	71,769
	신입사원초임	27,502	29,302	30,412	30,412	30,412

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	보통 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	보통 (3등급)	매우우수 (1등급)	-	우수 (2등급)	보통 (3등급)

건축도시공간연구소 (Architecture & Urban Research Institute)

1. 기관개요

주무부처	국무조정실			기관유형	기타공공기관 (국토연구원 부설기관)
소재지	경기도 안양시 동안구 시민대로 230, B동 301호 (031-478-9600 / www.auri.re.kr) * 지방이전지역 : 세종특별자치시 (‘15.08월 예정)			부설기관장 (임 기)	제해성 (2012.09.20~2015.09.19)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪국토연구원 정관 제28조			설립연도	2007.06월
설립목적	▪건축․도시 분야의 정책을 종합적으로 연구함으로써 공공적 가치 구현과 국민 삶의 질 향상에 기여
주요 연혁	▪’07.06월 건축도시공간연구소 개소 ▪’11.05월 국가한옥센터 설립 ▪`14.02월 도시재생지원기구 지정 ▪’14.03월 공공건축지원센터 설립(`14.06 지정) ▪`15.06월 건축규제 모니터링 센터 지정
주요기능 및 역할	▪국토․지역․도시정책 관련 공간디자인 향상을 위한 연구 ▪건축도시환경의 공공성 및 품격 향상을 위한 정책연구 ▪건축도시 디자인의 역량 강화를 위한 연구 ▪국가 또는 지방자치단체의 공간정책 수립 및 건축도시공간 개선과 관련된 사업에 대한 지원 ▪건축도시공간 관련 산업의 경쟁력 강화 지원을 위한 연구 ▪건축도시공간 분야의 공공사업에 대한 민간전문가의 참여 지원 네트워크 구축 및 교육 ▪건축도시공간 및 건축문화에 대한 D/B 구축 및 운영

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
부설기관장(상임, a) 국토연구원 부설기관인 건축도시공간연구소의 기관장은 母기관 직제규정 및 부설기관 운영규정상 임원에 해당하지 아니함		1	1	1	1	1
직원	정원(b)	29	32	33	33	33
	현원(c)	26	31	32	29	32
임직원 총정원(a+b)		30	33	34	34	34
임직원 총 계(a+c)		27	32	33	30	33
무기계약직	정원	0	0	0	0	5
	현원	0	0	0	1	5
비정규직	기간제	26	31	36	40	47
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	0	0	0
여성현원		9	11	13	10	10

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		1	6	6	2	3
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	1	2	4	1	0
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	0	5	4	1	3
	비수도권 지역인재	0	0	0	0	0
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2본부 3실 (母기관 : 국토연구원)
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		2,098	2,252	2,202	2,267	2,216
		비유동		717	836	1,143	1,230	1,291
		자산총계		2,815	3,088	3,345	3,497	3,507
	부 채	유 동		605	687	797	774	698
		비유동		534	567	292	540	636
		부채총계		1,139	1,254	1,029	1,314	1,334
	자 본	자본금		0	0	0	0	0
		이외 계정과목		1,676	1,834	2,316	2,183	2,173
		자본총계		1,676	1,834	2,316	2,183	2,173
손익현황	매출			7,318	8,075	8,693	9,403	9,846
	영업이익			256	67	191	5	-39
	당기순이익			352	163	310	-120	87
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	7,075	7,681	7,780	8,095
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	60	75	65	47
			간접지원	사업수입	908	828	1,282	1,364
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	8	8	11	8
			소 계		8,051	8,592	9,138	9,514
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			1,180	1,475	1,625	1,378
		수입합계			9,231	10,067	10,763	10,892
	지출	인건비			2,527	2,590	2,482	2,753
		경상운영비			1,448	1,298	1,280	1,234
		사업비			3,995	4,910	5,546	5,492
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			1,261	1,269	1,455	1,413
		지출합계			9,231	10,067	10,763	10,892

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
부설기관장		115,888	122,557	125,265	127,274	128,547
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	73,159	73,514	69,643	72,005	75,455
	신입사원초임	29,917	29,917	38,366	38,366	38,366

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

대외경제정책연구원 (Korea Institute for International Economic Policy)

1. 기관개요

주무부처	국무조정실			기관유형	기타공공기관
소재지	세종특별자치시 시청대로 370 세종국책연구단지 경제정책동 (044-414-1114 / www.kiep.go.kr)			기관장 (임 기)	이일형 (2013.08.02~2016.08.01)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪정부출연연구기관 등의 설립․운영 및 육성에 관한 법률 제8조			설립연도	1989.12월
설립목적	▪세계경제와 관련된 문제를 조사․연구․분석함으로써 국가의 대외경제정책의 수립에 이바지함
주요 연혁	▪’89.12월 특별법에 의한 대외경제정책연구원 설립(재단법인 해산), 초대 원장 김적교 취임 ▪’92.01월 부설 북방지역센터 설치(사단법인 국제민간경제협의회 해산․흡수) ▪’97.10월 부설지역정보센터 본원으로 통합 ▪’99.01월 연구원 설립 근거법 변경 (대외경제정책연구원법⟶정부출연연구기관 등의 설립․운영 및 육성에 관한 법률)
주요기능 및 역할	▪무역․통상, 국제금융협력, 국제투자, 해외지역을 비롯한 국가의 대외경제정책과 관련된 문제에 대한 조사․연구․분석과 정책수단의 개발 ▪세계경제 및 주요 경제권역 경제동향과 경제정책에 대한 연구․분석 ▪국내외 학계․연구기관등과의 공동연구 ▪세계경제 및 주요 경제권역에 관한 연구용역의 위탁 및 수탁 ▪세계경제 및 주요 경제권역에 관한 교육․연수 및 홍보 ▪국제행사 유치․개최 타당성에 관한 조사․연구 ▪위 사업의 부대사업 및 기타 연구원의 목적 달성을 위한 필요 사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	1	1	1	1	1
직원	정원(b)	137	137	137	137	137
	현원(c)	112	111	121	121	127
임직원 총정원(a+b)		138	138	138	138	138
임직원 총 계(a+c)		113	112	122	122	128
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	1	3	0	0
비정규직	기간제	56	63	57	62	58
	단시간	0	0	0	6	3
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	0	0	0
여성현원		42	43	52	54	56

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		1	12	27	12	23
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	1	5	19	5	15
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	0	0	0	0	0
	비수도권 지역인재	0	0	0	0	0
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.7월 현재)

본 사		8실 26팀 2지원단
지 사	국 내	-
	해 외	북경사무소

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		3,060	4,697	6,663	7,566	8,647
		비유동		1,586	1,412	1,479	1,402	1,107
		자산총계		4,646	6,109	8,142	8,968	9,754
	부 채	유 동		1,930	3,015	2,351	2,962	3,654
		비유동		0	0	1,477	922	705
		부채총계		1,930	3,015	3,828	3,884	4,359
	자 본	자본금		2,508	2,508	2,508	2,508	2,508
		이외 계정과목		208	586	1,806	2,576	2,887
		자본총계		2,716	3,094	4,314	5,084	5,395
손익현황	매출			29,476	31,399	32,772	33,384	34,332
	영업이익			-381	-347	762	1,141	-417
	당기순이익			170	379	1,219	771	310
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	25,099	29,604	29,813	30,908
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	2,266	2,039	1,602	1,811
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	155	205	209	195
			소 계		27,520	31,848	31,624	32,914
		기타사업수입			4,034	1,130	1,969	1,613
		부대수입			474	422	480	255
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			1,161	1,746	2,730	4,138
		수입합계			33,189	35,146	36,803	38,920
	지출	인건비			8,169	8,636	9,259	9,255
		경상운영비			1,535	1,583	1,553	1,519
		사업비			21,383	21,833	20,172	22,959
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			2,102	3,094	5,819	5,187
		지출합계			33,189	35,146	36,803	38,920

□ 신용등급

평가기관		2010	2011	2012	2013	2014	2015.현재
국내	나이스신용평가	-	-	-	AAA	-	AAA

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	151,450	153,092	164,357	162,797	161,497
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	64,882	67,644	67,968	63,779	65,549
	신입사원초임	29,921	31,168	31,999	32,618	33,137

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

산업연구원 (Korea Institute for Industrial Economics & Trade)

1. 기관개요

주무부처	국무조정실			기관유형	기타공공기관
소재지	세종특별시 시청대로 370 세종국책연구단지 경제정책동 (044-287-3114 / www.kiet.re.kr)			기관장 (임 기)	김도훈 (2013.05.10~2016.05.29)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪정부출연연구기관 등의 설립․운영 및 육성에 관한 법률 제8조			설립연도	1976.01월
설립목적	▪국내외 산업․기술에 관련된 각종 동향과 정보를 신속히 수집․조사하고 연구하여 이와 관련된 국가의 정책수립에 이바지하고 이를 널리 보급․활용하게 함으로써 기업의 생산성과 국제경쟁력 강화 지원
주요 연혁	▪’76.01월 중동문제연구소 창설 ▪’77.01월 국제경제연구원으로 명칭 변경 ▪’82.01월 한국과학기술정보센터와 통합, 한국산업경제기술연구원 개원 ▪’84.08월 산업연구원으로 명칭 변경 ▪’99.01월 국무총리 산하 경제․인문사회연구회로 소속 변경
주요기능 및 역할	▪국내외의 산업․기술에 관한 조사․연구 및 정책수단의 개발 ▪기업경영, 기술혁신 등에 관한 상담, 자문 및 정보의 제공 ▪정부․국내외 공공기관 및 민간단체 등으로부터의 연구용역의 수탁 ▪민․관의 교량역할로서 정책토론의 장 제공

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	1	1	1	1	1
직원	정원(b)	160	160	160	160	160
	현원(c)	143	148	151	155	154
임직원 총정원(a+b)		161	161	161	161	161
임직원 총 계(a+c)		144	149	152	156	155
무기계약직	정원	0	0	0	1	2
	현원	0	0	0	1	2
비정규직	기간제	28	31	57	92	65
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	1
소속외인력		18	20	22	21	0
여성현원		29	32	30	37	36

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		7	8	10	14	6
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	1	4	2	7	3
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	1	0	2	1	0
	비수도권 지역인재	0	2	3	3	0
	이전지역 지역인재	0	0	1	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		8실 2센터 1지원
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		4,490	6,294	10,770	7,699	4,782
		비유동		16,022	10,758	9,111	8,760	8,805
		자산총계		20,512	17,052	19,881	16,459	13,587
	부 채	유 동		3,584	4,618	4,583	3,526	2,633
		비유동		10,610	5,411	2,708	4,356	4,463
		부채총계		14,194	10,029	7,291	7,882	7,096
	자 본	자본금		0	0	0	0	0
		이외 계정과목		6,318	7,023	12,590	8,577	6,491
		자본총계		6,318	7,023	12,590	8,577	6,491
손익현황	매출			23,922	24,936	28,844	27,449	27,026
	영업이익			-470	-170	1,383	-2,274	-3,072
	당기순이익			2,598	837	5,706	-3,941	-2,057
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	15,924	16,613	16,291	16,202
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소계		15,924	16,613	16,291	16,202
		기타사업수입			9,596	12,474	11,328	12,311
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			343	1,067	2,967	1,794
		수입합계			25,863	30,154	30,586	30,307
	지출	인건비			12,088	12,714	11,699	12,151
		경상운영비			1,011	1,040	1,056	1,022
		사업비			11,697	11,916	14,410	13,917
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			1,067	4,484	3,421	3,217
		지출합계			25,863	30,154	30,586	30,307

□ 신용등급

평가기관		2010	2011	2012	2013	2014	2015.현재
국내	나이스신용평가	-	-	-	-	A-	A-

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	130,376	151,449	154,902	137,756	151,316
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	82,884	79,054	78,533	70,490	71,568
	신입사원초임	40,159	41,756	42,311	36,466	46,708

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

에너지경제연구원 (Korea Energy Economics Institute)

1. 기관개요

주무부처	국무조정실			기관유형	기타공공기관
소재지	울산광역시 중구 종가로 405-11 (052-714-2114 / www.keei.re.kr)			기관장 (임 기)	박주헌 (2015.04.10~2018.04.09)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪정부출연연구기관 등의 설립․운영 및 육성에 관한 법률 제8조			설립연도	1986.09월
설립목적	▪국내외의 에너지 및 자원에 관한 각종 동향과 정보를 신속히 수집, 조사․연구하고, 이를 보급․교육함으로써 국가의 에너지 및 자원에 관한 정책의 수립과 국민경제의 향상에 이바지함
주요 연혁	▪’86.05월 에너지경제연구원법 공포(법률 제3838호) ▪’86.08월 에너지경제연구원법 시행령 공포(대통령령 제11952호) ▪’86.09월 에너지경제연구원 설립 ▪’99.01월 정부출연연구기관등의 설립․운영 및 육성에 관한 법률 공포(법률 제5733호) ▪’14.12월 울산 혁신도시 이전
주요기능 및 역할	▪국내외 에너지 및 자원에 관한 각종 동향 및 정보의 수집․분석과 이의 보급 ▪에너지밸런스 및 국가에너지수급 관련 통계의 조사․작성․관리 ▪국가 에너지 및 자원관련 정책 연구, 지역 에너지 정책 연구 ▪에너지 및 자원의 수급예측 및 수급합리화 방안에 관한 연구 ▪에너지 및 자원 관련 산업발전을 위한 연구․자문과 에너지 및 자원 관련에 관한 교육 ▪에너지 이용 및 산업 활동 관련 기후변화협약 대응 연구 ▪정부, 국내외 공공기관 및 민간단체 등으로부터의 연구용역의 수탁

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	1	1	1	1	1
직원	정원(b)	113	113	113	113	113
	현원(c)	99	99	105	104	108
임직원 총정원(a+b)		114	114	114	114	114
임직원 총 계(a+c)		100	100	106	105	109
무기계약직	정원	0	0	0	1	6
	현원	0	0	0	1	5
비정규직	기간제	62	69	77	62	53
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	0	5	12
여성현원		11	12	15	15	18

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		9	6	14	8	9
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	0	1	3	2	3
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	3	1	1	0	3
	비수도권 지역인재	0	0	0	0	4
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2단 4연구본부 1연구센터 1지원본부 1지원국
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		10,238	9,370	12,104	8,396	9,000
		비유동		4,253	17,258	17,044	22,290	40,047
		자산총계		14,491	26,628	29,148	30,686	49,047
	부 채	유 동		6,356	5,053	16,308	3,872	33,450
		비유동		537	12,069	1,526	15,693	3,656
		부채총계		6,893	17,122	17,834	19,565	37,106
	자 본	자본금		1	1	1	1	1
		이외 계정과목		7,597	9,505	11,313	11,120	11,940
		자본총계		7,598	9,506	11,314	11,121	11,941
손익현황	매출			28,186	28,150	26,496	27,811	30,225
	영업이익			-517	494	1,576	874	488
	당기순이익			1,302	1,943	1,949	-163	860
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	10,803	10,569	10,677	11,075
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	7,730	7,057	8,036	7,817
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		18,533	17,626	18,713	18,892
		기타사업수입			10,145	9,839	10,811	12,062
		부대수입			520	504	280	191
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	878	14,648
		기타			3,889	3,917	5,566	2,016
		수입합계			33,087	31,886	36,248	47,809
	지출	인건비			9,328	9,744	9,975	10,366
		경상운영비			798	1,027	1,231	16,535
		사업비			14,630	13,457	14,749	15,027
		차입상환금			0	0	446	325
		기타			8,331	7,658	9,847	5,556
		지출합계			33,087	31,886	36,248	47,809

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	126,497	135,412	138,900	140,042	136,692
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	85,218	88,947	86,781	88,241	88,877
	신입사원초임	32,661	37,129	36,134	38,650	39,175

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	보통 (주무부처 주관)	우수 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

정보통신정책연구원 (Korea Information Society Development Institute)

1. 기관개요

주무부처	국무조정실			기관유형	기타공공기관
소재지	충청북도 진천군 덕산면 정통로 18 (043-531-4114 / www.kisdi.re.kr)			기관장 (임 기)	김도환 (2014.03.28~2017.03.27)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪정부출연연구기관 등의 설립․운영 및 육성에 관한 법률 제8조			설립연도	1985.01월
설립목적	▪국내․외의 정보화 및 정보통신․방송분야의 정책․제도․산업 등에 관한 각종 정보를 수집․조사․연구하고 이를 보급․활용하게 함으로써, 지식․정보사회의 구현을 위한 국가의 정보통신정책의 수립과 국민경제의 향상에 이바지
주요 연혁	▪’85.02월 통신정책연구소 설립 ▪’87.11월 통신개발연구원법 공포(법률 제3952호) ▪’88.01월 통신개발연구원 개원 ▪’97.08월 정보통신정책연구원으로 명칭 변경(법률 제5407호) ▪’99.01월 국무조정실 경제․인문사회연구회로 소속 변경 (정부출연연구기관 등의 설립․운영 및 육성에 관한 법률, 법률 제5733호)
주요기능 및 역할	▪ICT 산업 및 창조경제 관련 연구 ▪통신․전파정책 관련 연구 ▪방송․미디어정책 관련 연구 ▪미래 정보사회 및 국가미래전략기획 연구 ▪국제협력 및 전략에 관한 연구 ▪우정사업의 경영효율화 등에 관한 연구

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	1	1	1	1	1
직원	정원(b)	161	161	161	132	132
	현원(c)	123	122	119	125	119
임직원 총정원(a+b)		162	162	162	133	133
임직원 총 계(a+c)		124	123	120	126	120
무기계약직	정원	0	0	0	14	14
	현원	9	9	9	9	8
비정규직	기간제	23	37	23	32	45
	단시간	0	0	0	0	1
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		20	18	19	17	23
여성현원		33	33	36	32	33

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		4	6	13	15	8
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	2	2	7	3	1
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	0	0	1	0	1
	비수도권 지역인재	0	0	0	0	0
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		6실 1소 1국
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

									원 장										감 사
									부 원 장
기획조정실			ICT 산 업 연 구 실			통신전파연구실			방송미디어연구실				정보사회분석실				국제협력연구실				우정경영연구소			사무국

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		79,435	110,691	142,032	137,786	106,121
		비유동		27,103	36,306	37,507	28,506	60,101
		자산총계		106,538	146,997	179,539	166,292	166,222
	부 채	유 동		2,611	42,279	75,546	58,490	28,318
		비유동		3,693	3,942	2,824	5,074	5,432
		부채총계		6,304	46,221	78,370	63,564	33,750
	자 본	자본금		1	1	1	1	1
		이외 계정과목		100,233	100,775	101,168	102,727	132,471
		자본총계		100,234	100,776	101,169	102,728	132,472
손익현황	매출			21,017	21,964	20,465	22,474	20,962
	영업이익			-4,159	-3,212	-4,246	-4,818	-4,839
	당기순이익			42	850	664	-885	9
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	7,431	7,066	8,133	8,643
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	14,523	13,390	14,334	12,310
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		21,954	20,456	22,467	20,953
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			16,697	23,017	26,511	40,208
		수입합계			38,651	43,473	48,978	61,161
	지출	인건비			10,835	11,298	11,608	12,501
		경상운영비			1,542	1,421	1,583	1,450
		사업비			10,957	11,028	9,843	8,971
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			15,317	19,726	25,944	38,239
		지출합계			38,651	43,473	48,978	61,161

□ 신용등급

평가기관		2010	2011	2012	2013	2014	2015.현재
국내	나이스신용평가	-	-	AAA	AAA	-	-

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	147,440	145,896	157,546	168,067	162,453
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	90,070	83,873	82,707	89,441	87,029
	신입사원초임	31,088	30,400	40,606	41,964	42,164

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

통일연구원 (Korea Institute for National Unification)

1. 기관개요

주무부처	국무조정실			기관유형	기타공공기관
소재지	서울시 서초구 반포대로 217 (02-2023-8000 / www.kinu.or.kr)			기관장 (임 기)	최진욱 (2014.03.28~2017.03.27)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪정부출연연구기관 등의 설립․운영 및 육성에 관한 법률 제8조			설립연도	1991.02월
설립목적	▪통일연구원은 민족공동체의 실현을 위한 국민적 역량을 축적하고 통일환경 변화에 적극적 주도적으로 대응할 수 있도록 통일문제에 관한 제반 사항을 전문적 체계적으로 연구 분석하여 국가의 통일정책 수립 지원에 이바지함을 목적으로 설립
주요 연혁	▪’90.08월 민족통일연구원법(법률 제4241호)제정․공포 ▪’91.02월 법인설립등기 ▪’91.04월 민족통일연구원 개원 ▪’99.01월 ｢정부출연연구기관 등의 설립․운영 및 육성에 관한 법률｣ 제8조에 의거 통일연구원으로 기관명칭 변경
주요기능 및 역할	▪통일에 관련되는 연구 및 정책개발 ▪국내외 연구기관․단체 등과의 공동연구 및 연구용역의 수탁 ▪통일관련 정보․자료의 종합관리 및 지원 ▪통일관련 연구물 및 자료의 출판 ▪북한경제연구를 포함한 통일문제 연구 ▪기타 연구원의 목적달성을 위하여 필요한 사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	1	1	1	1	1
직원	정원(b)	64	64	64	64	64
	현원(c)	51	49	58	57	65
임직원 총정원(a+b)		65	65	65	65	65
임직원 총 계(a+c)		52	50	59	58	66
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	22	17	12	12	8
비정규직	기간제	21	8	8	25	31
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		4	4	4	5	6
여성현원		13	9	17	20	24

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		4	4	13	6	14
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	2	2	7	3	5
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	0	0	1	0	0
	비수도권 지역인재	0	0	0	0	0
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		6실 1본부 1센터
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		642	931	1,437	2,201	1,792
		비유동		3,145	3,802	2,746	2,642	2,648
		자산총계		3,787	4,733	4,183	4,843	4,440
	부 채	유 동		626	985	1,480	1,721	1,578
		비유동		2,634	2,883	1,845	2,449	2,463
		부채총계		3,260	3,868	3,325	4,170	4,041
	자 본	자본금		1	1	1	1	1
		이외 계정과목		525	864	856	672	398
		자본총계		526	865	857	673	399
손익현황	매출			11,240	10,074	10,854	10,216	10,402
	영업이익			540	-42	-116	304	-519
	당기순이익			669	116	17	-51	-152
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	9,726	9,661	9,847	9,815
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	93	101	47	43
			간접지원	사업수입	1,140	2,002	1,072	924
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		10,959	11,764	10,966	10,782
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			344	571	839	1,145
		수입합계			11,303	12,335	11,805	11,927
	지출	인건비			3,936	4,035	3,879	4,204
		경상운영비			348	355	361	366
		사업비			6,448	7,106	6,419	6,410
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			571	839	1,146	947
		지출합계			11,303	12,335	11,805	11,927

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	120,264	127,761	130,564	132,895	132,895
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	73,200	71,347	69,013	58,758	58,264
	신입사원초임	23,962	23,962	27,990	30,998	31,086

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한국개발연구원 (Korea Development Institute)

1. 기관개요

주무부처	국무조정실			기관유형	기타공공기관
소재지	세종특별자치시 남세종로 263 (044-550-4111 / www.kdi.re.kr)			기관장 (임 기)	김준경 (2013.05.30~2016.05.29)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪정부출연연구기관 등의 설립․운영 및 육성에 관한 법률 제8조			설립연도	1971.03월
설립목적	▪경제사회 현상에 관한 종합적 연구를 수행하고 국민의 이해를 증진, 재정사업에 대한 공공투자관리와 사회기반시설에 대한 민간투자 관련사업 및 연구, 국제화를 위한 전문인력양성을 수행함으로써 국가 경제정책의 수립과 경제발전에 이바지
주요 연혁	▪'70.12월 한국개발연구원법 제정 공포(법률 제2247호) ▪'71.03월 한국개발연구원 설립 ▪'91.12월 국민경제제도연구소 흡수ㆍ통합, 부설 국민경제연구소 발족(법률 제4446호) ▪'97.12월 국제대학원대학 설립인가 ▪'98.09월 부설기관 명칭변경(국민경제제도연구소→경제정보센터) ▪'99.01월 연구원 설립근거법 변경(정부출연연구기관등의설립운영및육성에관한법률) ▪'05.01월 국토연구원 민간투자지원센터 흡수ㆍ통합, 부설 사회기반시설에 대한 공공투자관리센터 발족 ▪'09.09월 국제개발협력센터 발족
주요기능 및 역할	▪경제사회 현상에 관한 종합적인 연구 ▪경제에 대한 국민의 이해 증진사업 및 관계기관 공무원 기타 단체직원에 대한 교육연수 ▪재정사업에 대한 공공투자관리와 사회기반시설에 대한 민간투자 관련사업 및 연구 ▪경제협력 대상국가와의 경제발전경험 및 지식공유, 국제개발․원조정책의 연구․자문

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	1	1	1	1	1
직원	정원(b)	253	241	245	249	256
	현원(c)	241	238	239	244	245
임직원 총정원(a+b)		254	242	246	250	257
임직원 총 계(a+c)		242	239	240	245	246
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	90	124	156	172	168
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		27	26	23	26	53
여성현원		82	78	87	96	90

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		12	12	19	28	22
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	8	2	11	15	11
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	1	0	1	3	3
	비수도권 지역인재	0	0	0	0	0
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		5실 7연구부 4센터 (부설기관 : KDI 국제정책대학원)
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		20,025	22,584	22,881	24,698	25,553
		비유동		11,830	17,732	88,413	142,884	154,882
		자산총계		31,855	40,316	111,294	167,582	180,435
	부 채	유 동		18,389	20,611	20,583	21,455	67,476
		비유동		8,910	14,687	85,001	98,753	13,468
		부채총계		27,299	35,298	105,584	120,208	80,944
	자 본	자본금		198	198	198	198	1
		이외 계정과목		4,358	4,820	5,512	47,176	99,490
		자본총계		4,556	5,018	5,710	47,374	99,491
손익현황	매출			58,652	63,629	69,000	66,523	70,913
	영업이익			-797	-661	-276	-7	-389
	당기순이익			321	423	743	-334	-2,130
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	50,289	47,051	78,719	79,820
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	13,847	20,583	25,567	26,801
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	1,180	1,099	1,686	16,403
			소 계		65,316	68,733	105,972	123,024
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	71,455	53,195	14,936
		기타			19,011	14,075	13,549	5,300
		수입합계			84,327	154,263	172,716	143,260
	지출	인건비			17,790	19,594	19,723	21,427
		경상운영비			1,653	1,953	1,809	2,274
		사업비			50,623	47,198	35,678	37,972
		차입상환금			0	71,455	53,167	27,332
		기타			14,261	14,063	62,339	54,255
		지출합계			84,327	154,263	172,716	143,260

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	139,057	148,971	152,390	151,919	165,212
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	61,970	64,969	69,588	71,476	71,036
	신입사원초임	23,988	28,152	28,512	28,779	28,944

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	보통 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	보통 (3등급)	보통 (3등급)	-	우수 (2등급)	매우우수 (1등급)

KDI국제정책대학원 (KDI School of Public Policy and Management)

1. 기관개요

주무부처	국무조정실			기관유형	기타공공기관 (한국개발연구원 부설기관)
소재지	세종특별자치시 남세종로 263 (044-550-1114 / www.kdischool.ac.kr)			부설기관장 (임 기)	전홍택 (2014.12.31~2017.12.30)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪한국개발연구원정관 제4조			설립연도	1997.12월
설립목적	▪개발 및 공공정책 분야 국제전문인력 양성 ▪개발정책교육 관련 연구와 자문의 체계적 수행
주요 연혁	▪’97.12월 국제대학원대학 설립인가(교육법 및 한국개발연구원법 개정) ▪’98.03월 대학원 개원 ▪’99.12월 APEC역내 인적자원개발 중심축인 APEC Education Hub로 선정 ▪’01.01월 World Bank 세계개발교육네트워크(GDLN)한국센터로 선정 ▪’12.01월 학위과정 개편(개발정책학 및 정책학 석․박사과정) ▪’15.01월 석사학위과정 신설(MPM, 공공관리학)
주요기능 및 역할	▪학위과정 운영 : 개발정책학 석․박사 과정, 정책학 석․박사 과정, 공공관리학 석사 과정 ▪국제개발협력사업 - 한국발전경험 종합DB(K-Developedia) 구축 및 운영 - Development Lab 사업 - 세계은행과 공동사업 - 국제개발협력 역량강화사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
부설기관장(상임, a) 한국개발연구원(KDI) 부설기관인 KDI국제정책대학원의 기관장은 母기관 직제규정 및 부설기관 운영규정상 임원에 해당하지 아니함		-	-	-	-	-
직원	정원(b)	79	82	82	55	59
	현원(c)	42	43	48	49	54
임직원 총정원(a+b)		79	82	82	55	59
임직원 총 계(a+c)		42	43	48	49	54
무기계약직	정원	0	0	0	0	40
	현원	0	0	0	0	24
비정규직	기간제	32	45	54	74	57
	단시간	16	14	18	8	32
	기타	10	10	17	16	2
소속외인력		11	9	7	7	9
여성현원		8	9	10	11	12

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		1	1	10	3	9
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	0	0	2	1	2
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	0	0	1	0	0
	비수도권 지역인재	0	0	0	0	0
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.7월 현재)

본 사		3처 5실 14팀 (母기관 : 한국개발연구원)
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

														총 장 (KDI 원장)
																														대학원운영위원회
														대학원장
		인사위원회																												대학원위원회
	교원					교 학처						기획처								사무처						개발교육연구실						교육연구자료실					개발연수실					중 앙도서실					중앙전산실
					교학팀		학생지원팀				기획팀		대외협력팀		입학홍보팀				경영지원팀		예산회계팀				발전경험연구팀		성과평가팀				개발자료팀		교육자료팀								도서2팀		기록관리팀				전산 2 팀

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		7,716	7,070	8,868	10,612	10,270
		비유동		15,023	17,325	18,319	18,420	4,831
		자산총계		22,739	24,395	27,187	29,032	15,101
	부 채	유 동		1,842	2,276	4,630	5,161	5,651
		비유동		148	142	248	2,548	1,555
		부채총계		1,990	2,418	4,878	7,709	7,206
	자 본	자본금		0	0	0	0	0
		이외 계정과목		20,749	21,977	22,309	21,323	7,895
		자본총계		20,749	21,977	22,309	21,323	7,895
손익현황	매출			15,663	15,147	21,465	24,638	24,092
	영업이익			3,403	825	-564	451	-1,489
	당기순이익			4,131	1,287	296	-978	-262
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	10,129	15,944	16,262	16,697
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	4,701	7,717	8,440	21,284
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	238	197	216	163
			소 계		15,068	23,858	24,918	38,144
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			4,613	4,166	5,659	4,058
		수입합계			19,681	28,024	30,577	42,202
	지출	인건비			3,750	4,391	5,137	6,181
		경상운영비			2,255	2,645	2,890	2,875
		사업비			9,510	15,329	16,241	15,506
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			0	5,659	2,251	14,677
		지출합계			15,515	28,024	26,519	39,239

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
부설기관장 母기관 직제규정 및 부설기관 운영규정상 임원에 해당하지 않는 부설기관장은 알리오 보수수준 공시대상이 아니기 때문에 KDI국제정책대학원은 해당정보를 알리오에 공시하고 있지 아니함		-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	88,565	96,200	96,903	101,260	104,925
	신입사원초임	33,040	37,358	38,410	39,521	41,241

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	보통 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한국교육개발원 (Korean Educational Development Institute)

1. 기관개요

주무부처	국무조정실			기관유형	기타공공기관
소재지	서울시 서초구 바우뫼로1길 35 (02-3460-0114 / www.kedi.re.kr) * 지방이전지역 : 충북 진천 (‘16.12월 예정)			기관장 (임 기)	백순근 (2012.12.28~2015.12.27)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪정부출연연구기관 등의 설립․운영 및 육성에 관한 법률 제8조			설립연도	1972.08월
설립목적	▪한국의 전통과 현실에 부합하는 새로운 교육체제 구축 ▪한국교육의 현안에 관한 종합적 과학적 연구수행 ▪한국교육의 당면과제를 합리적으로 해결할 수 있는 혁신적인 미래교육체제 개발
주요 연혁	▪’97.12월 ｢교육통계센터｣ 기능 수임 ▪’02.04월 ｢영재교육연구원｣ 주관기관으로 지정 ▪’06.05월 ｢교육시설민간투자지원센터｣ 주관기관으로 지정 ▪’07.01월 교육정책네트워크운영센터 지정 ▪’13.04월 ｢자유학기제지원센터｣ 주관기관으로 지정 ▪’14.01월 2015 세계교육회의 개최 준비를 위한 전문기관 지정 ▪’14.06월 대학구조개혁 평가기관 위탁 지정
주요기능 및 역할	▪국가의 교육발전을 위한 종합적이며 체계적인 정책의 연구․개발 ▪초․중등교육 및 고등교육 혁신에 관한 전문적인 연구 및 지원 ▪교사․학생․학부모 관련 정책 개발 연구 ▪초․중등학교 및 고등교육기관, 교육행정기관에 관한 종합평가지원 ▪교육조사통계․교육정보공시에 관한 전문적인 연구․개발 및 보급 ▪영재교육에 관한 연구․개발 ▪교육에 관한 국제연구․협력 및 정보자료 수집․분석

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	1	1	1	1	1
직원	정원(b)	122	122	130	130	134
	현원(c)	114	115	126	128	131
임직원 총정원(a+b)		123	123	131	131	135
임직원 총 계(a+c)		115	116	127	129	132
무기계약직	정원	23	24	23	23	21
	현원	23	24	23	23	21
비정규직	기간제	195	204	255	259	282
	단시간	0	0	0	13	7
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		13	13	13	13	14
여성현원		62	60	65	67	70

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		11	15	15	9	13
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	8	7	7	5	7
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	1	2	1	0	0
	비수도권 지역인재	0	0	0	0	0
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		1처 5본부 1국
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2,010	2,011	2,012	2,013	2,014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		11,973	32,287	37,862	22,921	23,594
		비유동		3,771	10,260	10,532	10,885	10,585
		자산총계		15,744	42,547	48,394	33,806	34,179
	부 채	유 동		8,535	34,151	36,768	14,243	14,248
		비유동		1,904	3,028	3,713	13,105	14,112
		부채총계		10,439	37,179	40,481	27,348	28,360
	자 본	자본금		94	94	94	94	94
		이외 계정과목		5,211	5,274	7,819	6,364	5,725
		자본총계		5,305	5,368	7,913	6,458	5,819
손익현황	매출			39,126	48,791	60,721	59,014	60,259
	영업이익			-255	-478	1,666	-786	-62
	당기순이익			161	428	2,574	-1,441	-635
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	15,117	17,605	16,492	16,858
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	220	184	177	126
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		15,337	17,789	16,669	16,984
		기타사업수입			33,560	43,054	42,440	43,356
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	6,439	0
		기타			10,025	4,122	5,821	2,080
		수입합계			58,922	64,965	71,369	62,420
	지출	인건비			10,042	10,474	11,138	11,573
		경상운영비			822	1,011	767	947
		사업비			27,520	42,220	42,299	45,423
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			20,538	11,260	17,165	4,477
		지출합계			58,922	64,965	71,369	62,420

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	125,995	129,349	140,720	136,727	136,230
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	80,854	79,577	83,303	82,987	82,563
	신입사원초임	25,308	32,967	40,962	41,066	41,239

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한국교육과정평가원 (Korea Institute for Curriculum and Evaluation)

1. 기관개요

주무부처	국무조정실			기관유형	기타공공기관
소재지	서울시 중구 정동길 21-15 (정동) (02-3704-3704 / www.kice.re.kr) * 지방이전지역 : 충북 진천(’18. 상반기 예정)			기관장 (임 기)	김영수 (2015.04.10~2018.04.09)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪정부출연연구기관등의설립․운영및육성에관한법률 제8조			설립연도	1998.01월
설립목적	▪한국교육과정평가원은 고등학교 이하 각급 학교의 교육과정을 연구․개발하며 각종 교육평가를 연구․시행함으로써 학교 교육의 질적 향상 및 국가 교육 발전에 이바지함을 목적으로 한다
주요 연혁	▪’97.08월「한국교육과정평가원법」공포 (법률 제5344호) ▪’98.01월 한국교육과정평가원 개원 ▪’99.01월「정부출연연구기관등의설립․운영및육성에관한법률」공포 (법률 제5733호) - 지도감독기관이 교육부에서 국무총리실 산하 인문사회연구회로 변경 ▪’05.05월「정부출연연구기관등의설립․운영및육성에관한법률」(법률 제7573호) - 국무총리실 산하 경제․인문사회연구회로 소관 변경 ▪’15.04월 제9대 김영수 원장 취임
주요기능 및 역할	▪교육과정 연구․개발 ▪교과용 도서 편찬 및 검․인정 업무 ▪교수․학습 관련 연구 개발 ▪교육평가 연구개발과 장기발전 방안 연구 ▪각종 국가고사 출제․관리

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	1	1	1	1	1
직원	정원(b)	197	222	251	254	254
	현원(c)	191	207	243	248	244
임직원 총정원(a+b)		198	223	252	255	255
임직원 총 계(a+c)		192	208	244	249	245
무기계약직	정원	21	21	21	21	21
	현원	21	21	21	21	21
비정규직	기간제	115	91	108	106	97
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	25	36	3	18	23
소속외인력		0	0	0	0	0
여성현원		93	103	120	125	128

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		16	37	48	20	11
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	11	19	24	11	6
	장애인	0	1	0	0	0
	이공계 전공자	2	5	11	4	3
	비수도권 지역인재	0	0	0	0	0
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		5실 4본부 5센터 1실
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		29,123	36,199	28,682	23,454	31,679
		비유동		22,878	22,411	26,641	30,541	31,393
		자산총계		52,001	58,610	55,323	53,995	63,072
	부 채	유 동		28,793	36,441	28,927	23,297	31,965
		비유동		7,232	7,937	8,321	13,049	10,531
		부채총계		36,025	44,378	37,248	36,346	42,496
	자 본	자본금		1	1	1	1	1
		이외 계정과목		15,975	14,231	18,074	17,648	20,575
		자본총계		15,976	14,232	18,075	17,649	20,576
손익현황	매출			131,634	131,338	156,368	142,284	120,377
	영업이익			-1,047	-4,205	220	378	157
	당기순이익			250	-1,901	2,142	-270	3,073
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	27,158	28,914	30,264	31,086
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	167	178	202	157
			간접지원	사업수입	58,824	83,408	65,724	43,362
				위탁수입	45,990	42,997	46,211	46,893
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	30	17	17	10
			소 계		132,169	155,514	142,418	121,508
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			7,905	6,773	6,844	5,001
		수입합계			7,905	6,773	6,844	5,001
	지출	인건비			17,463	20,359	21,501	20,041
		경상운영비			1,562	1,700	1,698	1,594
		사업비			103,432	124,057	108,530	90,062
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			17,617	16,171	17,533	14,812
		지출합계			140,074	162,287	149,262	126,509

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	131,101	134,571	144,342	146,259	140,080
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	76,129	75,611	74,953	74,063	70,387
	신입사원초임	29,522	38,922	43,216	41,676	39,843

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	보통 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한국교통연구원 (The Korea Transport Institute)

1. 기관개요

주무부처	국무조정실			기관유형	기타공공기관
소재지	세종시 시청대로 370 세종국책연구단지 과학인프라동 (044-211-3114 / www.koti.re.kr)			기관장 (임 기)	이창운 (2014.10.15~2017.10.14)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪정부출연연구기관 등의 설립ㆍ운영 및 육성에 관한 법률 제8조			설립연도	1987.08월
설립목적	▪교통․물류정책 및 기술을 연구․개발하고 교통정책에 관련된 국내외 각종 정보를 수집, 조사, 분석하여 이를 널리 보급함으로써 교통발전에 기여함
주요 연혁	▪’85.11월 민법 제32조에 의거 재단법인 교통개발연구원 설립 허가 ▪’87.08월 도시교통정비촉진법 제24조에 의거 정부출연연구기관으로 출범 ▪’99.01월 ｢정부출연연구기관등의설립운영및육성에관한법률｣ 제8조에 의거 경제사회연구회 소관 정부출연연구기관 교통개발연구원으로 발족 ▪’05.07월 ｢정부출연연구기관 등의 설립․운영 및 육성에 관한 법률｢에 의거 경제․인문사회연구회 소관 정부출연연구기관 한국교통연구원으로 발족
주요기능 및 역할	▪교통․물류정책 및 기술의 연구․개발 ▪교통조사사업과 교통부문 사회간접자본시설의 투자사업, 교통안전에 관한 국가정책수립 지원 및 연구 ▪도로․철도․항공, 물류․광역도시교통․첨단교통분야의 계획수립과 운영, 관리에 관한 연구 ▪운송․물류사업의 발전전략 개발과 경영개선방안 연구 ▪교통부문의 환경정책에 관한 연구 ▪정부, 국내외 공공기관 및 민간단체로 부터의 연구용역 위․수탁 ▪교통과 관련된 단체의 직원에 대한 수탁훈련 및 교통업무에 관하여 법령으로 수탁받은 업무

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	1	1	1	1	1
직원	정원(b)	100	101	108	108	112
	현원(c)	97	101	108	108	112
임직원 총정원(a+b)		101	102	109	109	113
임직원 총 계(a+c)		98	102	109	109	113
무기계약직	정원	0	0	0	8	9
	현원	0	0	0	8	8
비정규직	기간제	184	177	172	152	173
	단시간	0	0	11	7	2
	기타	0	0	29	24	7
소속외인력		9	9	9	9	9
여성현원		8	11	11	12	16

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		6	7	10	3	8
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	0	3	1	1	4
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	6	5	9	1	8
	비수도권 지역인재	0	0	0	0	0
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		6 연구본부, 1 지원본부, 1 센터
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		21,097	18,407	17,130	18,098	18,922
		비유동		8,212	9,107	5,078	5,983	6,645
		자산총계		29,309	27,514	22,208	24,081	25,567
	부 채	유 동		18,562	14,865	13,127	12,676	13,972
		비유동		7,434	8,380	4,415	8,797	9,617
		부채총계		25,996	23,245	17,542	21,473	23,589
	자 본	자본금		12	12	12	12	12
		이외 계정과목		3,301	4,257	4,654	2,596	1,966
		자본총계		3,313	4,269	4,666	2,608	1,978
손익현황	매출			42,589	41,184	36,843	38,180	34,403
	영업이익			308	-859	-937	194	917
	당기순이익			1,482	1,036	444	-2,125	-596
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	10,977	11,434	12,221	12,362
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	22,088	18,916	17,436	15,699
				위탁수입	7,897	6,676	8,357	6,344
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	447	460	335	249
			소 계		41,409	37,486	38,349	34,654
		기타사업수입			1,149	915	791	1,213
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			2,486	3,238	4,256	2,196
		수입합계			45,044	41,639	43,396	38,063
	지출	인건비			7,995	8,522	9,109	9,870
		경상운영비			1,034	910	954	1,092
		사업비			29,086	25,878	25,616	22,233
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			6,929	6,329	7,717	4,868
		지출합계			45,044	41,639	43,396	38,063

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	126,605	122,436	123,211	132,848	136,682
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	88,565	93,527	88,310	75,213	79,582
	신입사원초임	26,785	28,528	29,233	29,663	29,955

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	우수 (2등급)	보통 (3등급)	-	우수 (2등급)	보통 (3등급)

한국노동연구원 (Korea Labor Institute)

1. 기관개요

주무부처	국무조정실			기관유형	기타공공기관
소재지	세종특별자치시 시청대로 370 세종국책연구단지 경제정책동 5~7층 (044-287-6114 / www.kli.re.kr)			기관장 (임 기)	방하남 (2015.06.08~2018.06.07)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪정부출연연구기관 등의 설립․운영 및 육성에 관한 법률 제8조			설립연도	1988.08월
설립목적	▪노동관계 諸문제를 체계적으로 연구․분석함으로써 합리적인 노동정책개발과 노동문제에 관한 국민일반의 인식제고에 기여
주요 연혁	∙’88.08월 한국노동연구원 개원 ∙’99.01월 정부출연연구기관 등의 설립․운영 및 육성에 관한법률 공포, 국무총리실로 소속 이관 ∙’13.05월 고용영향평가센터, 노동시장분석센터 설립 ∙’13.06월 임금직무센터, 고용보험평가센터 설립 ∙’15.06월 한국노동연구원 제11대 방하남 원장 취임
주요기능 및 역할	▪노동관계 諸 문제에 관한 조사․연구와 정책대안의 개발, 노동관계에 관한 정보 및 자료의 수집, 발간, 보급, 노동관계에 관한 교육, 연수 및 홍보의 사업을 수행 ▪고용, 임금, 노사관계, 노동보험, 노동법 등 노동관련 주요 정책 현안들에 대한 객관적인 실태조사 및 분석․연구를 기반으로 정부의 합리적인 노동정책의 수립 및 평가를 지원하고, 노․사 당사자를 포함한 일반 국민이 균형된 시각으로 노동현안을 바라볼 수 있도록 이해도를 제고시킴으로서 노사관계 발전에 이바지 함.

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	0	0	1	1	1
	비상임	1	1	1	1	1
직원	정원(b)	96	91	84	88	95
	현원(c)	96	85	84	86	91
임직원 총정원(a+b)		96	91	85	89	96
임직원 총 계(a+c)		96	85	85	87	92
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	4	0
비정규직	기간제	0	4	6	6	13
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		1	0	1	1	0
여성현원		43	35	35	33	34

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		0	1	5	6	6
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	0	0	2	1	1
	장애인	0	0	1	0	0
	이공계 전공자	0	0	0	0	0
	비수도권 지역인재	0	0	0	0	0
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.7월 현재)

본 사		4본부 3실 3센터
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유동		3,911	1,742	1,771	3,534	4,414
		비유동		2,821	1,907	1,159	1,190	1,190
		자산총계		6,732	3,649	2,930	4,724	5,604
	부채	유동		3,131	1,014	627	1,092	958
		비유동		1,553	1,571	1,567	2,246	2,663
		부채총계		4,684	2,585	2,194	3,338	3,621
	자본	자본금		1	1	1	1	1
		이외 계정과목		2,047	1,064	735	1,385	1982
		자본총계		2,048	1,065	736	1,386	1,983
손익현황	매출			12,955	14,043	12,530	16,780	18,471
	영업이익			-830	-1,152	-451	722	408
	당기순이익			-649	-970	-321	619	597
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	10,569	10,280	10,820	11,217
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	1,182	1,889	4,476	6,972
				위탁수입	0	0	1,196	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	106	69	56	59
			소 계		11,857	12,238	16,548	18,248
		기타사업수입			428	509	447	493
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			2,580	522	56	43
		수입합계			14,865	13,269	17,051	18,784
	지출	인건비			5,720	6,239	6,736	7,239
		경상운영비			1,998	1,963	1,997	2,078
		사업비			6,519	4,895	6,427	5,774
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			628	172	1,891	3,693
		지출합계			14,865	13,269	17,051	18,784

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	103,134	106,881	111,580	114,919	123,704
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	56,288	58,526	64,353	66,268	66,430
	신입사원초임	24,600	28,168	28,428	31,339	30,527

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	미흡 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한국농촌경제연구원 (Korea Rural Economic Institute)

1. 기관개요

주무부처	국무조정실			기관유형	기타공공기관
소재지	전라남도 나주시 빛가람로 601 (1833-5500 / www.krei.re.kr)			기관장 (임 기)	최세균 (2013.05.30~2016.05.29)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪정부출연연구기관 등의 설립․운영 및 육성에 관한 법률 제8조			설립연도	1978.04월
설립목적	▪농림경제 및 농어촌사회 발전에 관한 종합적인 조사연구를 수행함으로써 국민경제 발전과 국민복지 증진에 이바지
주요 연혁	▪’78.04월 재단법인 한국농촌경제연구원 설립 ▪’78.12월 한국농촌경제연구원 육성법 제정 공포 ▪’09.09월 부설 농림기술관리센터 폐지 ▪’12.05월 부설 농촌정보문화센터 폐지
주요기능 및 역할	▪중장기 농림경제계획 및 정책수단에 관한 조사연구 ▪농식품 정책, 국제 농업협력에 관한 조사연구 ▪농어촌민의 복지증진 및 농어촌사회문제에 관한 조사연구 ▪농업관측을 통한 품목별 수급동향 및 중장기 전망 연구 ▪농림업 정책의 국민 이해증진을 위한 조사연구 및 대국민 여론조사 및 홍보 ▪정부 및 국내외 공공기관 및 민간단체등으로부터의 연구용역 수탁 ▪관계기관의 공무원 및 기타 단체의 직원의 수탁 연수

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	1	1	1	1	1
직원	정원(b)	140	140	140	140	140
	현원(c)	123	123	123	126	121
임직원 총정원(a+b)		141	141	141	141	141
임직원 총 계(a+c)		124	127	124	127	122
무기계약직	정원	16	8	8	10	9
	현원	16	8	8	10	9
비정규직	기간제	42	50	63	77	98
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		19	19	19	19	18
여성현원		21	18	22	23	25

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		6	6	4	10	8
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	2	1	1	1	3
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	0	0	0	0	0
	비수도권 지역인재	0	0	0	0	0
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.7월 현재)

본 사		5부 5센터 4실 1단
지 사	국 내	-
	해 외	중국사무소

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		4,240	5,759	20,142	19,761	18,061
		비유동		7,778	7,739	8,904	24,016	40,843
		자산총계		12,018	13,498	29,046	43,777	58,904
	부 채	유 동		2,651	1,945	1,680	2,097	2,770
		비유동		0	923	16,901	31,622	45,752
		부채총계		2,651	2,868	18,581	33,719	48,522
	자 본	자본금		134	134	134	134	134
		이외 계정과목		9,233	10,496	10,331	9,924	10,248
		자본총계		9,367	10,630	10,465	10,058	10,382
손익현황	매출			29,897	27,373	28,952	31,655	33,443
	영업이익			270	858	-888	-355	504
	당기순이익			1,073	1,281	-139	-346	384
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	15,915	15,569	15,676	15,241
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	6,417	6,505	7,167	8,818
				위탁수입	5,125	6,954	8,870	9,415
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	146	187	471	221
			소 계		27,603	29,215	32,184	33,695
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			1,769	18,578	29,885	26,973
		수입합계			29,372	47,793	62,069	60,668
	지출	인건비			9,439	9,499	9,764	9,682
		경상운영비			844	926	1,041	981
		사업비			15,585	18,456	20,613	20,644
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			3,504	18,912	30,651	29,361
		지출합계			29,372	47,793	62,069	60,668

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	118,764	119,001	121,764	119,880	132,460
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	78,812	77,169	82,627	84,212	88,161
	신입사원초임	21,348	21,348	36,888	37,584	37,692

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한국법제연구원 (korea legislation research institute)

1. 기관개요

주무부처	국무조정실			기관유형	기타공공기관
소재지	세종특별자치시 한누리대로 1934(반곡동) (044-861-0300 / www.klri.re.kr)			기관장 (임 기)	이 원 (2013.08.30~2016.08.29)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪정부출연연구기관 등의 설립․운영 및 육성에 관한 법률 제8조			설립연도	1990.07월
설립목적	▪법제에 관하여 전문적으로 조사․연구하고 법령정보를 체계적으로 수집․관리함으로써 국가의 입법정책수립의 지원 및 법령정보의 신속․정확한 보급과 아울러 법률문화의 향상에 이바지함
주요 연혁	▪’89.12월 한국법제연구원법(법률 제4141호) 제정 ▪’90.07월 한국법제연구원 설립․개원 ▪’99.01월 ｢정부출연연구기관등의설립․운영및육성에관한법률｣ (법률 제5733호) 공포․시행으로 국무총리산하 인문사회연구회로 소관 변경 ▪’05.05월 ｢정부출연연구기관 등의 설립․운영 및 육성에 관한 법률｣ (법률 제7573호) 공포․시행으로 국무총리산하 경제․인문사회연구회로 소관 변경
주요기능 및 역할	▪국내외법제 및 입법정책에 관한 조사․연구 ▪국내외 법령정보의 체계적인 수집․관리 및 보급과 그 전산망 사업 ▪법령의 입법취지와 배경 등에 관한 해설자료의 발간․보급 ▪입법기술․법령용어정비․고법전 및 한국법제사에 관한 조사․연구 ▪국내외 연구기관과의 법제 및 입법정책 등에 관한 공동연구와 국내외 인사 초청연구사업 ▪국내외 연구기관이나 개인에게 연구용역 위탁 및 정부나 민간단체에서의 연구용역 수탁연구

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	1	1	1	1	1
직원	정원(b)	48	63	69	69	69
	현원(c)	46	58	69	64	67
임직원 총정원(a+b)		49	64	70	70	70
임직원 총 계(a+c)		47	59	70	65	68
무기계약직	정원	0	0	0	0	7
	현원	5	4	4	3	7
비정규직	기간제	4	31	36	46	23
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		3	3	3	3	6
여성현원		17	22	31	31	32

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		10	15	14	1	13
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	6	5	11	0	6
	장애인	0	1	0	0	0
	이공계 전공자	0	0	0	0	0
	비수도권 지역인재	0	0	0	0	4
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	2
	고졸인력	0	0	0	0	1

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		1본부 7실 1센터
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		2,034	3,453	3,095	9,052	4,757
		비유동		880	5,380	5,500	7,575	14,993
		자산총계		2,914	8,833	8,595	16,627	19,750
	부 채	유 동		1,505	1,926	2,567	1,867	3,617
		비유동		0	0	0	523	625
		부채총계		1,505	1,926	2,567	2,390	4,242
	자 본	자본금		1	1	1	1	1
		이외 계정과목		1,408	6,906	6,027	14,236	15,507
		자본총계		1,409	6,907	6,028	14,237	15,508
손익현황	매출			9,991	12,823	13,801	15,023	15,336
	영업이익			169	1,276	-1,138	132	1,488
	당기순이익			237	1,379	-984	8,314	1,271
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	10,339	11,176	11,932	12,387
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	75	145	118	60
			소 계		10,414	11,321	12,050	12,447
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			3,391	4,908	16,893	10,444
		수입합계			13,805	16,229	29,316	24,726
	지출	인건비			3,432	4,638	4,768	4,874
		경상운영비			710	602	588	634
		사업비			7,736	9,732	9,597	7,807
		차입상환금			0	0	379	0
		기타			1,927	1,257	13,984	11,411
		지출합계			13,805	16,229	29,316	24,726

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	115,034	119,164	122,364	126,063	124,960
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	56,903	53,472	58,584	58,834	59,276
	신입사원초임	18,847	18,847	32,695	32,612	32,712

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한국보건사회연구원 (Korea Institute for Health And Social Affairs)

1. 기관개요

주무부처	국무조정실			기관유형	기타공공기관
소재지	세종특별자치시 시청대로 370 세종국책연구단지 사회정책동 1층 ~ 5층 (044-287-8000 / www.kihasa.re.kr)			기관장 (임 기)	김상호 (2015.06.22~2018.06.21)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪정부출연연구기관 등의 설립․운영 및 육성에 관한 법률 제8조			설립연도	1971.07월
설립목적	▪국민 보건의료ㆍ국민연금ㆍ건강보험ㆍ사회복지 및 사회정책과 관련된 제 부문의 정책과제를 현실적이고 체계적으로 연구ㆍ분석하고 주요 정책과제에 대한 국민의 의견수렴과 이해증진을 위한 활동을 수행함으로써 국가의 장ㆍ단기 보건의료ㆍ사회복지 정책 수립에 이바지함
주요 연혁	▪’71.07월 가족계획연구원 설립 ▪’76.04월 한국보건개발연구원 설립 ▪’81.07월 가족계획연구원과 한국보건개발연구원을 통합하여 한국인구보건연구원으로 발족 ▪’89.12월 보건사회부의 사회보장심의위원회 연구기능을 통합하여 한국보건사회연구원으로 개칭 ▪’99.01월 정부출연연구기관 등의 설립․운영 및 육성에 관한 법률에 의하여 국무총리실로 이관
주요기능 및 역할	▪사회정책의 국가비전을 선도하는 기관으로 한국상황에 맞는 창의적 복지패러다임 연구 ▪국가의 사회정책 평가와 중장기 계획 수립 지원 ▪지속가능하며 위기에 대처 가능한 복지 시스템 연구 ▪근거기반 연구를 위한 통계정보 인프라 강화 ▪현장적용이 가능한 실용적 연구 강화 ▪정책현안 동향파악을 통한 정책의 수용성 제고 ▪연구성과의 개방과 공유 확산

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	0	0	0	0	0
직원	정원(b)	111	111	114	118	123
	현원(c)	106	112	124	128	123
임직원 총정원(a+b)		112	112	115	119	124
임직원 총 계(a+c)		107	113	125	129	124
무기계약직	정원	0	0	0	0	12
	현원	0	0	0	0	10
비정규직	기간제	83	91	88	77	71
	단시간	0	0	0	2	1
	기타	79	83	17	4	1
소속외인력		11	11	11	11	11
여성현원		53	57	66	72	69

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		0	16	23	12	11
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	0	13	13	7	8
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	0	1	5	1	1
	비수도권 지역인재	0	0	3	1	3
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		9실 (부설기관 : 육아정책연구소)
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		10,369	10,405	9,268	9,905	4,367
		비유동		2,080	1,855	2,260	2,296	8,443
		자산총계		12,449	12,260	11,528	12,201	12,810
	부 채	유 동		3,613	4,074	3,356	2,797	3,739
		비유동		5,581	5,460	4,942	6,503	6,598
		부채총계		9,194	9,534	8,298	9,300	10,337
	자 본	자본금		0	0	0	0	0
		이외 계정과목		3,255	2,726	3,230	2,901	2,473
		자본총계		3,255	2,726	3,230	2,901	2,473
손익현황	매출			34,735	30,524	30,384	30,380	27,181
	영업이익			1,411	-861	-125	325	-1,918
	당기순이익			1,792	-426	493	-334	-438
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	16,746	17,377	18,055	18,195
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	78	68	60	50
			간접지원	사업수입	11,634	8,796	9,596	6,307
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	54	34	32	20
			소 계		28,512	26,275	27,743	24,572
		기타사업수입			2,823	3,593	2,552	2,699
		부대수입			14	15	9	8
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			2,385	2,759	1,945	1,349
		수입합계			33,734	32,642	32,249	28,628
	지출	인건비			8,523	8,278	9,503	10,053
		경상운영비			1,121	1,237	1,244	1,090
		사업비			21,168	20,925	18,995	16,412
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			2,922	2,202	2,507	1,073
		지출합계			33,734	32,642	32,249	28,628

□ 신용등급

평가기관		2010	2011	2012	2013	2014	2015.현재
국내	나이스신용평가	BBBo	BBBo	BBBo	BBBo	BBBo	BBBo

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	111,504	127,417	123,100	126,978	128,103
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	71,123	73,515	72,960	72,122	67,770
	신입사원초임	24,367	24,593	24,593	28,788	32,185

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

육아정책연구소 (Korea Institute of Child Care and Education)

1. 기관개요

주무부처	국무조정실			기관유형	기타공공기관 (한국보건사회연구원 부설기관)
소재지	서울특별시 서초구 남부순환로 2558 외교센터 3층, 4층 (02-398-7700 / www.kicce.re.kr)			부설기관장 (임 기)	우남희 (2014.10.31~2017.10.30)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪한국보건사회연구원 정관 제4조의2			설립연도	2005.09월
설립목적	▪국가인적자원 육성을 위한 육아정책 연구를 종합적․체계적으로 수행하고, 유아교육과 보육의 발전을 위한 합리적 정책방안을 제시함으로써 우리나라가 육아선진국으로 도약하는 데 기여
주요 연혁	▪’05.08월 국정현안정책조정회의에서 육아정책개발센터 설치, 운영 방침 결정 ▪’05.11월 육아정책개발센터 초대 이옥 소장 선임 ▪’09.12월 육아정책연구소로 기관명 개칭 ▪’14.10월 육아정책연구소 4대 우남희 소장 선임
주요기능 및 역할	▪육아정책 방안 연구 ▪육아지원 프로그램 및 교재 개발 ▪육아지원기관의 평가 및 자문 ▪육아지원인력의 자격제도 관리 및 교육 ▪육아정책 관련 국내외 정보․자료의 공유 및 관리 ▪육아정책 관련 국제 협동연구 및 교류 협력 ▪정부의 육아정책사업 지원

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
부설기관장(상임, a) 한국보건사회연구원 부설기관인 육아정책연구소의 기관장은 母기관 직제규정 및 부설기관 운영규정상 임원에 해당하지 아니함		1	1	1	1	1
직원	정원(b)	25	27	29	31	32
	현원(c)	22	26	29	31	34
임직원 총정원(a+b)		26	28	30	32	33
임직원 총 계(a+c)		23	27	30	32	35
무기계약직	정원	0	0	0	6	8
	현원	2	2	3	3	4
비정규직	기간제	3	8	19	25	24
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	0	0	0
여성현원		17	21	24	26	29

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		3	6	3	3	5
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	2	5	3	3	5
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	0	1	0	0	0
	비수도권 지역인재	0	0	0	0	1
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2실 1센터 8팀 (母기관 : 한국보건사회연구원)
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

								육아정책연구소
														경영자문위원회 연구사업자문위원회 연구윤리위원회
			기획경영실															정책연구실
									전략기획센터
연구 기획팀			예산 기획팀			총무 인사팀				전산정보 회계팀				누리과정 통합연구팀			육아지원 연구팀						아동패널 연구팀				동향분석 통계팀

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		1,438	1,833	1,606	1,837	1,952
		비유동		1,239	1,325	1,342	1,473	1,423
		자산총계		2,677	3,158	2,948	3,310	3,375
	부 채	유 동		840	1,091	258	326	263
		비유동		340	367	556	846	1,056
		부채총계		1,180	1,458	814	1,172	1,319
	자 본	자본금		0	0	0	0	0
		이외 계정과목		1,497	1,700	2,134	2,138	2,056
		자본총계		1,497	1,700	2,134	2,138	2,056
손익현황	매출			5,879	6,657	8,736	8,330	8,307
	영업이익			-42	26	337	-154	-52
	당기순이익			-23	106	417	-126	-32
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	5,238	5,927	6,755	7,001
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		5,238	5,927	6,755	7,001
		기타사업수입			1,963	3,427	2,800	2,178
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			0	0	0	0
		수입합계			7,201	9,354	9,555	9,179
	지출	인건비			1,642	1,781	2,018	2,219
		경상운영비			468	513	548	503
		사업비			4,705	5,918	5,991	5,675
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			386	1,142	998	782
		지출합계			7,201	9,354	9,555	9,179

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
부설기관장		116,005	119,082	121,899	131,172	124,779
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	55,616	55,415	57,095	55,231	53,977
	신입사원초임	27,378	26,891	29,015	28,758	29,745

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	양호 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한국여성정책연구원 (Korean Womenʹs Development Institute)

1. 기관개요

주무부처	국무조정실			기관유형	기타공공기관
소재지	서울특별시 은평구 진흥로 225 (02-3156-7000 / www.kwdi.re.kr)			기관장 (임 기)	이명선 (2014.09.26~2017.09.25)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪정부출연연구기관 등의 설립․운영 및 육성에 관한 법률 제8조			설립연도	1983.04월
설립목적	▪여성문제에 대한 종합적인 연구를 수행하고, 여성정책 및 여성능력개발, 여성정보제공을 통하여 여성의 사회참여, 복지증진 및 여성과 국가발전에 이바지함을 목적으로 함.
주요 연혁	▪’82..12월 한국여성개발원법(법률 제3632호) 제정 공포 ▪’83.04월 한국여성개발원 개원 ▪’99.01월 ｢정부출연연구기관 등의 설립․운영 및 육성에 관한법률｣ 공포․시행으로 국무총리산하 인문사회연구회로 소관 변경 ▪’05.07월 국무총리실 산하 경제□인문사회연구회로 소관 변경 ▪’07.05월 한국여성정책연구원으로 명칭 변경
주요기능 및 역할	▪여성과 관련된 제반 문제에 대한 전문적인 조사연구 및 여성발전을 위한 정책의 연구․개발 ▪여성인적자원개발 및 역량강화를 위한 프로그램개발․운영 ▪국내외 여성관련 기관과의 교류 및 협력사업, 여성관련 정보□성 인지통계체계 구축 및 확산 ▪양성평등관련 실태조사 및 정책연구, 연구사업 결과 및 성과의 확산을 위한 제반업무

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	0	0	0	0	0
직원	정원(b)	110	110	110	110	110
	현원(c)	88	92	94	96	95
임직원 총정원(a+b)		111	111	111	111	111
임직원 총 계(a+c)		89	93	95	97	96
무기계약직	정원	0	0	0	0	1
	현원	0	0	0	0	1
비정규직	기간제	5	15	73	55	20
	단시간	0	0	0.6	0.6	47
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		25	24	24	24	24
여성현원		70	74	75	78	79

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		3	8	7	8	7
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	2	6	5	7	5
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	0	0	0	0	1
	비수도권 지역인재	0	0	0	0	0
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		1본부 5실 1단
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		3,671	4,499	5,020	5,400	5,807
		비유동		120	103	87	123	261
		자산총계		3,791	4,603	5,107	5,523	6,068
	부 채	유 동		511	629	397	217	184
		비유동		2,742	3,248	3,294	4,171	4,336
		부채총계		3,253	3,877	3,692	4,387	4,520
	자 본	자본금		1	1	1	1	1
		이외 계정과목		537	725	1,414	1,135	1,547
		자본총계		538	726	1,415	1,136	1,548
손익현황	매출			15,042	17,379	19,284	21,331	20,519
	영업이익			-38	-72	109	-244	0
	당기순이익			129	183	692	-317	386
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	13,856	14,322	14,563	14,655
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	4,177	6,097	8,330	6,801
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	12	50	60	49
			소 계		18,045	20,469	22,953	21,505
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			0	0	0	0
		수입합계			18,045	20,469	22,953	21,505
	지출	인건비			6,977	7,172	7,260	7,095
		경상운영비			1,438	1,395	1,507	1,550
		사업비			8,980	10,520	10,051	11,331
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			650	1,382	4,135	1,529
		지출합계			18,045	20,469	22,953	21,505

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	111,144	119,867	122,064	131,655	132,951
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	58,557	64,296	65,910	64,588	64,327
	신입사원초임	30,870	31,916	33,776	34,376	35,312

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	보통 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한국조세재정연구원 (Korea Institute of Public Finance)

1. 기관개요

주무부처	국무조정실			기관유형	기타공공기관
소재지	세종특별자치시 한누리대로 1924 (044-414-2114 / www.kipf.re.kr)			기관장 (임 기)	박형수 (2015.06.18~2018.06.17)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪정부출연연구기관 등의 설립․운영 및 육성에 관한 법률 제8조			설립연도	1992.07월
설립목적	▪조세․재정․공공기관의 운영에 관련된 사항을 조사․연구․분석함으로써 국가의 조세․재정․공공기관의 운영 관련 정책 수립을 지원하고 국민발전에 이바지함을 목적으로 함.
주요 연혁	▪’92.07월 한국조세연구원 설립등기 및 정영의 초대원장 취임 ▪`99.01월 정부출연연구기관등의설립․운영및육성에관한법률 제정․공포 ▪`99.03월 서울 가락동 청사로 이전 ▪`13.07월 한국조세재정연구원으로 명칭 변경 ▪`14.10월 세종특별자치시 청사로 이전
주요기능 및 역할	▪조세 및 재정분야의 제도․행정․정책에 관한 종합연구 ▪정부회계 및 재정통계에 관한 연구 ▪공공기관 운영에 관한 정책 연구 ▪국내외 연구기관과의 공동연구 ▪정부, 국내외 공공기관 및 민간단체 등으로부터의 연구용역 수탁

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	0	0	0	0	0
직원	정원(b)	97	110	111	126	156
	현원(c)	97	102	111	126	155
임직원 총정원(a+b)		98	111	112	127	157
임직원 총 계(a+c)		98	103	112	127	156
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	39	58	73	75	91
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		4	4	3	2	0
여성현원		43	51	65	76	91

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		34	39	44	40	54
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	21	23	28	24	28
	장애인	2	1	0	0	0
	이공계 전공자	0	2	1	0	6
	비수도권 지역인재	0	0	0	0	0
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	1

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		3본부 3센터 1실
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

																																원 장
																																																																								감사
연구자문위원회
																																																																								감사실
																																																부원장
	연구기획본부									조세연구본부									재정연구본부													재정성과평가센터																공공기관연구센터																	국가회계 재정통계센터														경영지원실
					장기재정전망센터									세법연구센터									재정지출분석센터				아태재정협력 센터										성과관리팀						평가제도팀									정책연구팀				경영평가팀				재무분석팀									국가회계팀				재정통계 팀

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		4,529	10,532	26,750	25,992	9,030
		비유동		12,782	13,493	17,707	21,102	48,259
		자산총계		17,311	24,025	44,457	47,094	57,289
	부 채	유 동		3,196	6,037	26,514	11,130	7,005
		비유동		2,891	3,318	3,535	9,141	5,285
		부채총계		6,087	9,355	30,049	20,271	12,290
	자 본	자본금		10,452	10,452	10,452	10,452	10,452
		이외 계정과목		771	4,218	3,956	16,371	34,547
		자본총계		11,223	14,670	14,408	26,823	44,999
손익현황	매출			21,514	25,933	26,929	27,678	33,784
	영업이익			334	2,797	-1,047	1,379	1,554
	당기순이익			628	3,228	-229	-3,061	1,921
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	22,610	23,165	23,911	31,415
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	192	254	169	83
			간접지원	사업수입	2,894	3,306	2,711	4,310
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	25	36	16	0
			소 계		25,721	26,761	26,807	35,808
		기타사업수입			833	4,562	1,085	1,449
		부대수입			7	1	85	790
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			1,219	4,439	15,769	17,093
		수입합계			27,780	35,763	43,746	55,140
	지출	인건비			8,145	9,237	10,113	12,037
		경상운영비			611	823	1,240	1,657
		사업비			14,228	17,712	14,700	18,420
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			4,796	7,991	17,693	23,026
		지출합계			27,780	35,763	43,746	55,140

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	131,401	127,992	140,229	141,823	136,648
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	66,099	67,952	72,418	71,326	74,330
	신입사원초임	21,630	21,952	22,664	23,247	23,614

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	보통 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한국직업능력개발원 (Korea Research Institute for Vocational Education & Training)

1. 기관개요

주무부처	국무조정실			기관유형	기타공공기관
소재지	세종특별자치시 시청대로 370(반곡동) 세종국책연구단지 사회정책동 (044-415-5000 / www.krivet.re.kr)			기관장 (임 기)	이용순 (2014.10.31~2017.10.30)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪정부출연연구기관 등의 설립․운영 및 육성에 관한 법률 제8조			설립연도	1997.09월
설립목적	▪직업교육훈련정책 및 자격제도에 관한 연구와 직업교육훈련 프로그램의 개발․보급 등 직업능력개발에 관한 업무를 효율적으로 수행함으로써 직업교육훈련의 활성화 및 국민의 직업능력 향상에 기여
주요 연혁	▪’97.09월 한국직업능력개발원 설립 ▪’00.10월 UNESCO Regional Center 지정 ▪’13.01월 국가직무능력표준(NCS) 교육과정개발・운영지원센터 개소 ▪’13.11월 일․학습 듀얼 평가센터 개소 ▪’14.06월 자유학기제 지원센터 개소(자유학기․진로체험지원센터 개명)
주요기능 및 역할	▪국가인재개발 관련 정책연구 ▪직업교육훈련 정책연구 및 프로그램 개발․보급 ▪진로정보 제공과 진로지도 ▪국가 및 민간 자격제도 관련 연구 ▪노동시장의 변화 분석과 정보체제 구축 ▪직업교육훈련 기관 및 프로그램 평가 ▪평생 직업능력개발 관련 정보생성․유통

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	1	1	1	1	1
직원	정원(b)	126	124	130	140	143
	현원(c)	113	113	124	129	141
임직원 총정원(a+b)		127	125	131	141	144
임직원 총 계(a+c)		114	114	125	130	142
무기계약직	정원	0	0	0	0	21
	현원	21	20	16	15	15
비정규직	기간제	38	37	44	65	54
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	87	110	132	179	142
소속외인력		0	0	0	0	0
여성현원		37	39	47	51	59

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		10	5	18	10	21
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	7	2	9	8	14
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	1	1	2	1	3
	비수도권 지역인재	0	0	0	0	0
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		6본부 1실
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		6,102	9,537	8,650	11,678	16,783
		비유동		5,280	5,841	6,888	6,619	7,037
		자산총계		11,382	15,378	15,538	18,297	23,820
	부 채	유 동		5,771	8,550	6,893	7,890	12,375
		비유동		0	734	2,085	3,563	4,033
		부채총계		5,771	9,284	8,978	11,453	16,408
	자 본	자본금		1	1	1	1	1
		이외 계정과목		5,610	6,093	6,559	6,843	7,410
		자본총계		5,611	6,094	6,560	6,844	7,411
손익현황	매출			32,633	34,009	41,609	41,290	49,178
	영업이익			135	-27	26	1,041	412
	당기순이익			674	486	457	288	578
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	17,079	17,681	17,770	18,715
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	16,140	24,330	21,968	30,796
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	238	185	136	87
			소 계		33,457	42,196	39,874	49,598
		기타사업수입			194	182	176	487
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	1,006	0	0
		기타			2,646	1,843	2,228	672
		수입합계			36,297	45,227	42,278	50,757
	지출	인건비			9,714	10,042	10,824	11,862
		경상운영비			1,737	1,862	1,765	1,907
		사업비			23,003	29,753	27,353	35,019
		차입상환금			0	1,342	543	0
		기타			1,843	2,228	1,793	1,969
		지출합계			36,297	45,227	42,278	50,757

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	125,781	122,194	128,891	141,555	150,370
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	77,959	77,616	78,810	78,072	78,036
	신입사원초임	25,107	34,324	34,807	36,644	36,412

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한국청소년정책연구원 (National Youth Policy Institute)

1. 기관개요

주무부처	국무조정실			기관유형	기타공공기관
소재지	세종특별자치시 시청대로 370 세종국책연구단지 사회정책동 (044-415-2114 / www.nypi.re.kr)			기관장 (임 기)	노 혁 (2014.07.04~2017.07.03)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪정부출연연구기관 등의 설립․운영 및 육성에 관한 법률 제8조			설립연도	1989.06월
설립목적	▪청소년의 올바른 인성 함양과 잠재력 계발, 청소년의 디지털 글로벌 역량 강화, 청소년 인권과 참여를 위한 사회 환경 개선, 소외계층 청소년 복지 지원 등의 정책 개발에 필요한 기초연구와 자료축적을 통하여, 미래사회의 새로운 국가발전 동력 창조에 기여함을 목적으로 함
주요 연혁	▪’89.07월 ｢청소년육성법｣에 의거 ‘한국청소년연구원’ 개원 ▪’93.01월 ｢청소년기본법｣에 의거 ’한국청소년개발원‘으로 확대 개편 ▪’05.07월 국무총리실 산하 경제․인문사회연구회 소관으로 변경 ▪’07.05월 ‘한국청소년정책연구원’으로 명칭 변경 ▪’14.07월 제11대 노혁 원장 취임
주요기능 및 역할	▪청소년에 관한 다양한 시각의 이론적 연구 ▪청소년 통계체계 확립과 과학적 분석에 의한 미래 전망 ▪청소년 문화․활동․참여․인권․복지․환경 관련 정책 연구․개발 ▪중앙 및 지방정부 청소년정책의 효과분석과 평가․자문 ▪정부, 공공기관, 민간단체 등의 연구용역․사업 수탁 ▪정책연구 및 성과의 확산을 위한 제반 사업 ▪청소년 관련 연구보고서와 학술지 및 교재 등 발간

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	1	1	1	1	1
직원	정원(b)	48	48	50	50	53
	현원(c)	48	48	50	50	51
임직원 총정원(a+b)		49	49	51	51	54
임직원 총 계(a+c)		49	49	51	51	52
무기계약직	정원	0	0	0	0	4
	현원	0	0	0	1	3
비정규직	기간제	16	12	15	31	36
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	0	0	1
여성현원		25	24	25	25	25

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		0	3	6	3	7
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	0	2	2	1	3
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	0	0	0	2	0
	비수도권 지역인재	0	0	0	0	0
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.7월 현재)

본 사		1본부 7실 5팀 3센터
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		1,982	1,855	2,912	3,409	5,311
		비유동		486	500	525	551	131
		자산총계		2,468	2,355	3,437	3,960	5,442
	부 채	유 동		862	586	1,465	1,595	3,400
		비유동		940	1,090	1,216	1,780	1,824
		부채총계		1,802	1,676	2,681	3,375	5,224
	자 본	자본금		1	1	1	1	1
		이외 계정과목		665	678	755	584	217
		자본총계		666	679	756	585	218
손익현황	매출			8,233	9,139	10,690	11,717	12,840
	영업이익			-176	-151	-76	68	-229
	당기순이익			-32	-9	77	-171	84
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	7,212	7,639	7,859	7,901
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	26	27	29	17
			간접지원	사업수입	1,577	2,835	3,330	5,067
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	6	10	12	7
			소 계		8,821	10,511	11,230	12,992
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			977	959	1,070	442
		수입합계			9,798	11,470	12,300	13,434
	지출	인건비			2,898	3,028	3,142	3,299
		경상운영비			693	695	755	723
		사업비			5,189	6,381	7,100	7,899
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			1,018	1,366	1,303	1,513
		지출합계			9,798	11,470	12,300	13,434

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	105,440	118,881	130,684	132,775	134,800
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	49,315	52,351	56,104	58,523	59,139
	신입사원초임	20,327	31,468	34,774	33,648	34,069

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한국해양수산개발원 (Korea Maritime Institute)

1. 기관개요

주무부처	국무조정실			기관유형	기타공공기관
소재지	부산광역시 영도구 해양로 301번길 26(동삼동) (051-797-4800 / www.kmi.re.kr)			기관장 (임 기)	김성귀 (2013.08.16~2016.08.15)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪정부출연연구기관 등의 설립․운영 및 육성에 관한 법률 제8조			설립연도	1997.04월
설립목적	▪해양ㆍ수산 및 해운항만산업의 발전과 이와 관련된 제부문의 과제를 종합적ㆍ체계적으로 조사ㆍ연구하고, 각종 동향과 정보를 신속히 수집ㆍ분석하여 이를 널리 보급ㆍ활용하게 함으로써 국가의 정책수립과 국민경제의 발전에 이바지함
주요 연혁	▪’84.02월 ｢한국해운기술원｣ 설립 ▪’88.12월 ｢해운산업연구원｣으로 변경 ▪’97.04월 ｢한국해양수산개발원｣ 설립 ▪’99.01월 ｢정부출연연구기관등의설립ㆍ운영및육성에 관한법률｣에 의거 국무총리 산하로 소속 변경
주요기능 및 역할	▪해양, 수산 및 해운항만 정책에 관한 조사ㆍ연구 및 컨설팅 ▪국내외 해양, 수산 및 해운항만산업의 동향과 정보의 수집, 분석 및 보급 ▪해양수산 관련업계ㆍ학계ㆍ연구기관ㆍ정부와의 정보교환 및 의견수렴 ▪개발원 설립목적에 부응한 수탁연구 및 국내외 관련기관과의 공동연구

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	0	0	0	0	0
직원	정원(b)	107	107	110	115	117
	현원(c)	98	106	110	107	117
임직원 총정원(a+b)		108	108	111	116	118
임직원 총 계(a+c)		99	107	111	108	118
무기계약직	정원	18	18	18	18	20
	현원	15	17	18	18	20
비정규직	기간제	58	64	88	86	92
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	0	0	0
여성현원		17	19	18	15	22

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		0	4	8	5	18
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	0	1	1	0	6
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	0	4	2	0	2
	비수도권 지역인재	0	0	0	0	1
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		7본부, 1실, 1센터, 1아카데미
지 사	국 내	-
	해 외	1센터

◖조 직 도◗

																	원 장																							감 사
																																								윤리경영감사실
																			부 원 장
																																해양아카데미
																																수산업관측센터
		기획조정본부									해양연구본부									수산연구본부						해운해사연구본부				항만연구본부						미래전략연구본부						경영지원본부
	중국 연구센터																	FTA이행 지원센터

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		6,498	4,610	4,911	4,991	8,827
		비유동		10,898	7,508	8,760	9,892	10,734
		자산총계		17,396	12,118	13,671	14,883	19,561
	부 채	유 동		4,835	3,483	3,838	3,806	6,554
		비유동		4,437	978	2,106	3,366	5,236
		부채총계		9,272	4,461	5,944	7,172	11,790
	자 본	자본금		0	0	0	0	0
		이외 계정과목		8,124	7,657	7,727	7,711	7,771
		자본총계		8,124	7,657	7,727	7,711	7,771
손익현황	매출			26,732	27,626	28,929	28,162	34,356
	영업이익			-303	-762	-266	132	949
	당기순이익			203	-293	211	9	59
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	14,416	14,387	14,870	16,476
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	13,428	14,181	12,874	17,307
				위탁수입	2,040	2,154	2,928	4,476
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		29,884	30,722	30,672	38,259
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			105	68	56	59
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			2,172	1,911	1,633	1,435
		수입합계			32,161	32,701	32,361	39,753
	지출	인건비			9,412	11,004	9,958	10,373
		경상운영비			1,676	1,795	1,764	1,411
		사업비			18,558	17,746	18,177	21,417
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			2,515	2,156	2,462	6,552
		지출합계			32,161	32,701	32,361	39,753

□ 신용등급

평가기관		2010	2011	2012	2013	2014	2015.현재
국내	나이스신용평가	-	-	-	-	BBB+	BBB+

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	130,762	136,207	146,793	144,592	141,595
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	87,798	76,053	79,620	79,580	76,877
	신입사원초임	22,642	26,512	31,711	35,213	35,746

5. 외부평가결과

구분	2010		2011		2012		2013		2014
고객만족도 조사결과	양호 (주무부처 주관)		양호 (주무부처 주관)		양호 (주무부처 주관)		보통 (주무부처 주관)		양호 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-		-		-		-

한국행정연구원 (Korea Institute of Public Administration)

1. 기관개요

주무부처	국무조정실			기관유형	기타공공기관
소재지	서울 강남구 언주로 508 서울상록회관 10층 (02-564-2001 / www.kipa.re.kr)			기관장 (임 기)	이은재 (2012.11.04~2015.11.03)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪정부출연연구기관 등의 설립․운영 및 육성에 관한 법률 제8조			설립연도	1991.10월
설립목적	▪인문사회분야에 있어서 행정체제의 발전과 행정제도 및 그 운영의 개선에 관한 사항을 체계적으로 연구하고, 행정에 관련된 정보․자료를 수집․관리지원하며, 국내․외 연구기관과의 교류 사업을 추진함으로써 국가행정발전에 이바지 함
주요 연혁	▪’91.01월 한국행정연구원법(법률 제 4335호) 제정 ▪’99.01월「정부출연연구기관등의설립․운영및육성에관한법률」(법률 5733호) 공포․시행으로 국무총리산하 인문사회연구회로 소관 변경 ▪’01.07월 정부업무평가 전문연구기관 지정 ▪’02.04월 규제 전문연구기관 지정 ▪’05.05월「정부출연연구기관등의설립․운영및육성에관한법률」일부개정 (법률 7573호) 공포․시행으로 국무총리산하 경제․인문사회연구회로 소관변경 ▪’07.09월 갈등관리 전문연구기관 지정(재지정 2011.12.02, 2012/1/1-2016/12/31)
주요기능 및 역할	▪정치․사회변화에 대응하는 행정체제의 발전방안에 관한 연구 ▪행정제도 및 행정운영의 개선에 관한 연구 ▪다수부처가 관련되는 사항에 대한 정책개발․평가에 관한 연구 ▪행정에 관련된 각종 국내외 정보․자료의 수집․관리․지원 ▪국내외 연구기관과의 교류․협력과 국제적 비교연구 ▪행정기관․정부투자기관 및 민간단체 등으로부터의 연구용역의 수탁 ▪상기의 사업에 부대사업 및 기타 연구원의 목적달성을 위하여 필요한 사업 등

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	1	1	1	1	1
직원	정원(b)	52	54	59	59	63
	현원(c)	52	54	59	57	63
임직원 총정원(a+b)		53	55	60	60	64
임직원 총 계(a+c)		53	55	60	58	64
무기계약직	정원	1	0	0	0	2
	현원	1	0	0	0	2
비정규직	기간제	12	15	23	27	24
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	0	0	0
여성현원		11	13	14	16	19

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		0	4	10	5	7
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	0	2	2	3	2
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	0	0	0	0	0
	비수도권 지역인재	0	0	0	0	1
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		1본부 4부 2센터 1실
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		2,684	4,115	5,132	5,224	5,720
		비유동		5,647	4,894	4,173	5,151	5,742
		자산총계		8,331	9,009	9,305	10,375	11,462
	부 채	유 동		1,044	1,177	1,011	1,457	2,960
		비유동		1,693	2,001	2,310	3,023	3,502
		부채총계		2,737	3,178	3,321	4,480	6,462
	자 본	자본금		3,920	3,903	4,174	4,129	3,955
		이외 계정과목		1,674	1,928	1,810	1,766	1,045
		자본총계		5,594	5,831	5,984	5,895	5,000
손익현황	매출			10,462	12,330	13,077	13,885	13,948
	영업이익			-140	78	-323	147	-647
	당기순이익			31	254	-118	-43	-722
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	10,957	11,762	11,658	11,912
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		10,957	11,762	11,658	11,912
		기타사업수입			1,637	1,697	2,393	3,462
		부대수입			120	129	394	328
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			1,499	1,915	1,496	1,440
		수입합계			14,213	15,503	15,941	17,142
	지출	인건비			3,509	4,337	4,256	4,318
		경상운영비			1,008	1,173	1,105	922
		사업비			7,604	8,476	8,266	7,992
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			2,092	1,517	2,314	3,910
		지출합계			14,213	15,503	15,941	17,142

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	122,089	130,746	133,549	135,640	129,445
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	65,957	63,373	60,174	66,047	67,779
	신입사원초임	20,052	21,115	21,910	24,396	24,600

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한국형사정책연구원 (Korea Institute of Criminology)

1. 기관개요

주무부처	국무조정실			기관유형	기타공공기관
소재지	서울특별시 서초구 태봉로 114 (02-575-5282 / www.kic.re.kr)			기관장 (임 기)	김진환 (2015.06.08~2018.06.07)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪정부출연연구기관 등의 설립․운영 및 육성에 관한 법률 제8조			설립연도	1989.03월
설립목적	▪각종 범죄의 실태와 원인 및 그 대책을 종합적․체계적으로 분석․연구함으로써 국가의 형사정책수립과 범죄방지에 이바지
주요 연혁	▪’88.08월 한국형사정책연구원법(법률 제4016호) 공포, 시행 ▪’89.03월 한국형사정책연구원 개원 ▪’99.01월 ｢정부출연연구기관 등의 설립․운영 및 육성에 관한 법률｣(법률5733호) 공포․시행으로 국무총리산하 인문사회연구회로 소관 변경 ▪’05.07월 동법 시행령 일부개정령 공포 및 시행으로 경제․인문사회연구회로 소관 변경
주요기능 및 역할	▪범죄의 동향과 원인 등에 대한 조사․분석과 그 대책에 관한 연구 ▪형사관계법령 및 형사정책에 관한 종합적인 조사․연구 ▪국내외 연구기관과의 형사정책 등에 관한 공동연구 ▪범죄문제에 대한 국민계도 및 연수 ▪북한의 범죄와 형사관계법령 및 통일대비 형사정책연구 ▪범죄방지를 위한 국제교류 및 협력증진

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	1	1	1	1	1
직원	정원(b)	48	53	57	57	59
	현원(c)	48	53	57	57	60
임직원 총정원(a+b)		49	54	58	58	60
임직원 총 계(a+c)		49	54	58	58	61
무기계약직	정원	0	0	0	0	4
	현원	0	0	3	3	4
비정규직	기간제	21	23	25	29	50
	단시간	0	0	0	0	3
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	0	0	0
여성현원		0	0	0	0	24

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		5	8	5	3	8
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	3	3	1	2	4
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	0	0	0	1	0
	비수도권 지역인재	0	0	0	0	0
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2센터 6실
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

기

획

조

정

실

일

반

사

회

범

죄

연

구

실

산

업

경

제

범

죄

연

구

실

사

법

기

관

ㆍ

법

제

도

연

구

실

국

제

협

력

센

터

범

죄

통

계

조

사

센

터

행

정

지

원

실

• 예산ㆍ대외협력팀

• 기획팀

중앙기관운영단

• 아동여성지역연대

• 사이버범죄연구단

• CPTED 교육단

연구단

• 통일형사법제

• 학술ㆍ정보팀

• 인사ㆍ회계팀

감  사  실

연 구 위 원 실

•형사정책연구협의회

•형사정책연구자문위원회

원  장

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		1,366	1,749	2,447	3,205	3,996
		비유동		2,257	2,470	2,444	2,645	2,604
		자산총계		3,623	4,219	4,891	5,850	6,600
	부 채	유 동		693	775	1,280	1,385	1,899
		비유동		723	1,088	1,207	1,759	2,081
		부채총계		1,416	1,863	2,487	3,144	3,980
	자 본	자본금		1	1	1	1	1
		이외 계정과목		2,206	2,355	2,403	2,705	2,619
		자본총계		2,207	2,356	2,404	2,706	2,620
손익현황	매출			8,681	9,114	9,738	10,638	10,636
	영업이익			19	-105	-198	153	-92
	당기순이익			81	150	48	92	-85
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	8,715	9,188	9,575	9,546
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	40	76	63	36
			간접지원	사업수입	475	662	1,078	1,273
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	2	6	7	5
			소 계		9,232	9,932	10,723	10,860
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			733	800	937	914
		수입합계			9,965	10,732	11,660	11,774
	지출	인건비			3,583	4,087	4,117	4,334
		경상운영비			723	612	642	632
		사업비			4,846	4,446	4,973	4,815
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			813	1,587	1,928	1,993
		지출합계			9,965	10,732	11,660	11,774

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	113,734	140,151	143,144	145,575	147,013
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	64,242	59,918	59,543	64,418	65,463
	신입사원초임	23,920	27,540	29,620	37,119	28,560

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한국환경정책 ․ 평가연구원 (Korea Environment Institute)

1. 기관개요

주무부처	국무조정실			기관유형	기타공공기관
소재지	세종특별자치시 시청대로 370 세종국책연구단지 B동 (044-415-7777 / www.kei.re.kr)			기관장 (임 기)	박광국 (2014.09.26~2017.09.25)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪정부출연연구기관 등의 설립ㆍ운영 및 육성에 관한 법률 제8조			설립연도	1992.12월
설립목적	▪환경과 관련된 정책의 연구개발과 환경영향평가의 전문성, 공정성 제고를 통하여 환경문제의 사전예방과 해결에 기여
주요 연혁	▪'92.12월 ｢한국환경기술개발원｣(재단법인) 설립 ▪'97.09월 ｢한국환경정책․평가연구원｣으로 개편 ▪'99.01월 ｢정부출연연구기관등의설치운영및육성에관한 법률｣에 의해 정부출연연구기관으로 전환 (경제사회연구회 소속) ▪'05.08월 경제․인문사회연구회로 소속 변경 ▪'14.09월 제10대 박광국 원장 취임
주요기능 및 역할	▪환경정책과 기후환경정책연구의 연구․개발 ▪환경계획의 수립 및 환경정책 운용성과의 평가 ▪환경기술개발과 청정소비체제 확산을 위한 연구․개발 ▪자연생태계 보전 및 환경안정성 확보를 위한 정책 및 기법 개발 ▪지구․지역환경문제, 환경관련 국제협약 및 무역에 관한 연구 ▪환경영향평가서의 전문적 검토 및 평가기법의 개발․보급 ▪정책, 프로그램 및 행정계획의 사전환경성 검토 ▪환경교육․훈련․홍보 및 전문인력 양성

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	1	1	1	1	1
직원	정원(b)	97	117	119	130	132
	현원(c)	90	114	114	123	128
임직원 총정원(a+b)		98	118	120	131	133
임직원 총 계(a+c)		91	115	115	124	129
무기계약직	정원	0	0	0	16	16
	현원	7	6	5	6	10
비정규직	기간제	129	118	147	159	139
	단시간	4	2	1	5	2
	기타	0	0	0	0	1
소속외인력		17	17	17	17	0
여성현원		29	25	35	39	37

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		1	32	3	19	12
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	0	0	0	0	0
	장애인	0	15	0	9	2
	이공계 전공자	0	21	1	11	5
	비수도권 지역인재	0	0	0	0	0
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2실 4본부
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		4,750	14,769	17,050	17,704	19,542
		비유동		8,819	2,035	2,138	1,994	2,408
		자산총계		13,569	16,804	19,188	19,698	21,950
	부 채	유 동		3,424	4,090	4,544	3,805	4,944
		비유동		3,148	4,553	5,028	8,054	7,818
		부채총계		6,572	8,643	9,572	11,859	12,762
	자 본	자본금		1	1	1	1	1
		이외 계정과목		6,996	8,160	9,615	7,838	9,187
		자본총계		6,997	8,161	9,616	7,839	9,188
손익현황	매출			24,713	27,624	31,719	32,769	30,882
	영업이익			-108	171	543	-244	-28
	당기순이익			631	1,175	1,489	-1,708	1,437
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	15,547	17,498	17,522	16,750
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	12,660	14,509	14,683	14,237
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	195	235	193	144
			소 계		28,402	32,242	32,398	31,131
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			1,806	2,689	4,132	1,697
		수입합계			30,208	34,931	36,530	32,828
	지출	인건비			8,918	9,228	9,832	10,468
		경상운영비			1,040	1,026	1,388	1,260
		사업비			16,413	18,674	20,793	17,457
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			3,837	6,003	4,517	3,643
		지출합계			30,208	34,931	36,530	32,828

□ 신용등급

평가기관		2010	2011	2012	2013	2014
국내	나이스신용평가	-	-	-	A+	A-

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	122,770	137,482	135,629	145,341	138,972
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	70,708	70,861	78,905	73,897	68,743
	신입사원초임	30,333	33,433	33,433	33,433	33,233

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	보통 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

방송통신위원회

19

한국방송광고진흥공사 (Korea Broadcast Advertising Corporation)

1. 기관개요

주무부처	방송통신위원회			기관유형 (평가유형)	준시장형 공기업 (공기업Ⅱ)
소재지	서울시 중구 세종대로 124(태평로1가 25) (02-731-7114 / www.kobaco.co.kr)			기관장 (임 기)	곽성문 (2014.09.26~2017.09.25)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	3,000억원	▪100%	-		-
설립근거	▪방송광고판매대행 등에 관한 법률 제24조			설립연도	2012.05월
설립목적	▪광고판매 대행, 방송광고 균형발전, 방송통신광고 진흥사업 및 방송광고산업 활성화
주요 연혁	▪’81.01월 ‘한국방송광고공사법’에 따라 □한국방송광고공사□ 설립 ▪’12.05월 ‘방송광고판매대행 등에 관한 법률’에 따라 □한국방송광고진흥공사□ 설립 ▪’13.03월 혁신형 중소기업 지원센터 개설 ▪’14.03월 중소기업청 주관 수출역량강화사업 해외광고 부분 수행기관 선정 ▪’14.08월 한국사회적기업진흥원 주관 사회적기업 맞춤형 아카데미 전문기관 선정
주요기능 및 역할	▪방송광고 판매대행 ▪방송광고 균형발전 ▪방송통신광고 진흥 관련 사업(광고표준화, 광고관련 조사/연구, 광고교육 등) ▪방송통신광고산업 육성을 위한 방송통신위원회 위탁업무

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	6	6	6	6	6
	비상임	6	6	6	6	6
직원	정원(b)	298	298	280	280	280
	현원(c)	307	288	264	273	270
임직원 총정원(a+b)		304	304	286	286	286
임직원 총 계(a+c)		313	294	270	279	276
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	9	11	14	19	21
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		27	27	29	28	26
여성현원		73	67	68	72	77

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		3	15	22	10	5
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	1	8	6	4	0
	장애인	0	0	1	0	0
	이공계 전공자	0	1	2	1	0
	비수도권 지역인재	1	1	5	3	2
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	1	1	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		4본부 2실 7국 27팀
지 사	국 내	4지사
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		768,126	926,959	570,919	513,125	514,160
		비유동		233,712	244,926	237,679	252,858	213,890
		자산총계		1,001,838	1,171,885	808,598	765,983	728,050
	부 채	유 동		651,715	805,048	445,918	410,838	376,513
		비유동		9,752	10,156	10,445	10,289	9,659
		부채총계		661,467	815,204	465,363	421,127	386,172
	자 본	자본금		70,199	68,325	300,000	300,000	300,000
		이외 계정과목		270,172	288,356	52,235	44,856	41,878
		자본총계		340,371	356,681	352,235	344,856	341,878
손익현황	매출			312,404	333,813	216,264	203,815	190,954
	영업이익			12,277	12,595	-19,344	-15,465	-17,957
	당기순이익			18,246	18,911	-4,118	-4,984	-5,253
	(총포괄손익)			(18,487)	(18,800)	(-3,679)	(-7,379)	(-2,977)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	2,236	6,328
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	340,631	223,494	208,997	192,064
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	7,501	9,466	5,604	6,429
			소 계		348,132	232,960	216,837	204,821
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			180	242	634	208
		수입합계			348,312	233,202	217,471	205,029
	지출	인건비			31,979	33,123	27,486	29,083
		경상운영비			27,809	17,035	18,090	15,162
		사업비			269,613	187,162	176,880	166,037
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			18,911	-4,118	-4,985	-5,253
		지출합계			348,312	233,202	217,471	205,029

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	219,171	224,513	234,797	199,062	194,850
	상임감사	95,669	115,878	137,500	141,910	147,684
	상임이사	155,848	167,565	167,527	151,675	152,157
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	83,016	87,611	87,757	84,542	88,028
	신입사원초임	25,417	26,435	32,065	32,938	32,621

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	양호(B)	양호(B)	보통(C)	보통(C)	미흡(D)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	양호(B)	-	보통(C)	-	-
고객만족도 조사결과	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	우수 (3등급)	우수 (3등급)	양호 (4등급)	우수 (3등급)	우수 (2등급)

원자력안전위원회

20

한국원자력안전기술원 (Korea Institute of Nuclear Safety)

1. 기관개요

주무부처	원자력안전위원회			기관유형 (평가유형)	위탁집행형 준정부기관 (강소형)
소재지	대전광역시 유성구 과학로 62 (042-868-0000 / www.kins.re.kr)			기관장 (임 기)	김무환 (2013.10.01~2016.09.30)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪한국원자력안전기술원법			설립연도	1990.02월
설립목적	▪원자력 안전규제 전문기관으로서 원자력의 생산과 이용에 따른 방사선재해로부터 국민을 보호하고, 공공의 안전과 환경보전에 이바지하고자 함
주요 연혁	▪’90.02월 한국원자력안전기술원 설립(법률 제4195호) ▪’08.01월 국제원자력안전학교 설치(IAEA 협력센터)
주요기능 및 역할	▪원자력시설 안전규제 ▪방사선 안전규제 ▪방사선 비상대응 ▪원자력안전규제 연구개발 ▪원자력안전 국제협력 및 국민신뢰증진

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	11	11	11	10	11
직원	정원(b)	395	411	421	433	442
	현원(c)	423	424	419	425	440
임직원 총정원(a+b)		396	412	422	434	443
임직원 총 계(a+c)		424	425	420	426	441
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	1	1	1	1
비정규직	기간제	7	4	3	3	3
	단시간	9	10	11	14	20
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		106	106	108	111	109
여성현원		34	35	41	42	50

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		51	12	15	16	28
사회 형평적 신규 채용	여성	9	2	6	1	9
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	44	11	12	15	21
	비수도권 지역인재	23	2	3	4	7
	이전지역 지역인재	-	-	-	-	-
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		부원장, 1본부 9부(5단 3부 1학교) 38실․팀․센터
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		25,126	28,762	32,398	35,452	32,333
		비유동		29,889	32,802	15,810	14,858	14,527
		자산총계		55,015	61,564	48,208	50,310	46,860
	부 채	유 동		12,178	16,521	18,057	20,667	15,306
		비유동		12,450	14,306	14,062	15,492	18,859
		부채총계		24,628	30,827	32,119	36,159	34,165
	자 본	자본금		288	288	288	288	288
		그 외 기타		30,099	30,449	15,801	13,863	12,407
		자본총계		30,387	30,737	16,089	14,151	12,695
손익현황	매출			80,366	88,603	89,116	83,630	94,162
	영업이익			2,833	-1,441	-2,963	-3,936	-1,407
	당기순이익			4,030	350	-1,129	-2,705	56
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(-2,322)	(-1,937)	(-1,456)
수입지출 현황	수 입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	22,221	27,846	25,904	30,005
				보조금	0	0	0	0
				부담금	50,366	51,300	52,454	54,767
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	20,309	25,776	14,039	19,407
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
				소 계	92,896	104,922	92,397	104,179
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			1,119	1,270	731	907
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			8,354	10,086	6,419	3,558
		수입합계			102,369	116,278	99,547	108,644
	지 출	인건비			35,506	37,545	37,838	38,791
		경상운영비			6,523	7,228	7,738	7,171
		사업비			43,537	54,757	46,577	48,154
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			16,803	16,748	7,394	14,528
		지출합계			102,369	116,278	99,547	108,644

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임 원	기 관 장	146,257	152,028	141,583	120,765	144,918
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직 원	1인당 평균 보수액	87,487	91,025	93,974	95,594	95,835
	신입사원초임	25,312	29,385	42,827	35,933	48,033

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	양호(B)	미흡(D)	미흡(D)	매우미흡(E)	양호(B)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	양호(B)	-	매우미흡(E)	-	-
고객만족도 조사결과	양호 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	보통 (3등급)	보통 (3등급)	우수 (2등급)	보통 (3등급)	보통 (3등급)

재단법인 한국방사선안전재단 (Korea Radiation Safety Foundation)

1. 기관개요

주무부처	원자력안전위원회			기관유형	기타공공기관
소재지	경기도 성남시 분당구 대왕판교로644번길 49 (031-626-6121 / www.korsafe.or.kr)			기관장 (임 기)	최만섭 (2012.11.09~2015.11.08)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪민법 제32조			설립연도	2012.11월
설립목적	▪원자력․방사선의 예방적 안전관리 및 지원을 통해 방사선 위해로부터 국민 보호
주요 연혁	▪’12.11월 한국방사선안전재단 설립 ▪’15.01월 기획재정부로부터 기타 공공기관 지정
주요기능 및 역할	▪원자력 안전 R&D 기획․관리 ▪종사자 방사선방호 기록 관리 ▪생활주변방사선 안전관리 ▪방사성 동위원소 등의 수출입 유통 안전관리 ▪방사선작업종사자 교육․훈련 ▪원전기기 성능검증기관 관리 ▪원자력 안전 실태조사 및 국제협력

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	-	-	1	1	1
	비상임	-	-	9	9	9
직원	정원(b)	-	-	40	40	40
	현원(c)	-	-	5	18	26
임직원 총정원(a+b)		-	-	41	41	41
임직원 총 계(a+c)		-	-	6	19	27
무기계약직	정원	-	-	0	0	0
	현원	-	-	0	0	0
비정규직	기간제	-	-	0	3	15
	단시간	-	-	0	0	0
	기타	-	-	0	0	0
소속외인력		-	-	0	0	0
여성현원		-	-	0	3	8

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		-	-	7	20	7
시간선택제 인원수		-	-	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	-	-	1	5	3
	장애인	-	-	0	0	0
	이공계 전공자	-	-	4	19	4
	비수도권 지역인재	-	-	1	2	2
	이전지역 지역인재	-	-	0	0	0
	고졸인력	-	-	1	0	1

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		4부1원
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

						이 사 회
						사무총장						감 사
경영기획부			원자력안전부			방사선안전부			성능검증 관리부			방사선안전 교육연구원

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				-	-	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		-	-	572	1,194	3,594
		비유동		-	-	161	671	816
		자산총계		-	-	733	1,865	4,410
	부 채	유 동		-	-	52	220	2,495
		비유동		-	-	0	0	0
		부채총계		-	-	52	220	2,495
	자 본	자본금		-	-	2	2	2
		이외 계정과목		-	-	679	1,643	1,913
		자본총계		-	-	681	1,645	1,915
손익현황	매출			-	-	800	3,802	5,136
	영업이익			-	-	679	960	317
	당기순이익			-	-	679	964	270
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	-	800	2,648	2,767
				보조금	-	0	0	0
				부담금	-	0	616	1,414
				이전수입	-	0	0	0
				부대수입	-	0	0	0
			간접지원	사업수입	-	0	0	0
				위탁수입	-	0	473	1,938
				독점수입	-	0	0	0
				부대수입	-	0	52	15
			소 계		-	800	3,789	6,134
		기타사업수입			-	0	0	0
		부대수입			-	0	0	5
		출자금			-	0	0	0
		차입금			-	5	0	0
		기타			-	0	563	897
		수입합계			-	805	4,352	7,036
	지출	인건비			-	59	1,297	1,938
		경상운영비			-	155	607	838
		사업비			-	26	1,526	2,067
		차입상환금			-	5	0	0
		기타			-	560	922	2,193
		지출합계			-	805	4,352	7,036

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	-	-	116,234	134,252	142,266
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	-	-	56,450	55,625	60,778
	신입사원초임	-	-	26,250	30,775	37,433

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	-	-	-
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한국원자력통제기술원 (Korea Institute of Nuclear Nonproliferation and Control)

1. 기관개요

주무부처	원자력안전위원회			기관유형	기타공공기관
소재지	대전광역시 유성구 유성대로 1534 (042-860-9700 / www.kinac.re.kr)			기관장 (임 기)	손재영 (2015.07.10~2018.07.09)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪원자력안전법 제6조			설립연도	2006.06월
설립목적	▪국가 핵투명성 제고 및 원자력의 평화적 이용에 기여
주요 연혁	▪’94.04월 원자력(연)내에 원자력통제기술센터 설립 ▪’06.06월 한국원자력통제기술원(KINAC) 설립 ▪’11.10월 원자력안전위원회 산하기관으로 이관
주요기능 및 역할	▪핵물질 계량관리에 관한 심사 및 검사 ▪IAEA 전면안전조치협정 및 추가의정서 이행 ▪핵물질 등 국제규제물자 및 관련기술의 수출입 통제 ▪핵물질 및 원자력시설의 물리적방호에 관한 심사 및 검사 ▪IAEA 및 지역핵비확산협력체 등과의 국제협력 ▪원자력통제 관련 교육, 연구 및 기술개발 ▪주변국 및 북한 핵활동 분석 ▪핵비확산 및 핵안보 정책․연구개발

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	11	11	11	11	11
직원	정원(b)	66	66	68	69	73
	현원(c)	62	65	64	66	68
임직원 총정원(a+b)		67	67	69	70	74
임직원 총 계(a+c)		63	66	65	67	69
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	7	7	7	16	20
	단시간	3	4	4	6	7
	기타	3	2	0	0	0
소속외인력		19	23	28	28	37
여성현원		9	10	9	8	8

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		13	7	4	7	4
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	2	2	1	0	0
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	10	6	2	6	4
	비수도권 지역인재	1	3	0	2	0
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2본부 2센터 12실
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		2,591	4,586	3,659	7,905	10,561
		비유동		13,207	19,712	29,749	39,573	44,756
		자산총계		15,798	24,298	33,408	47,478	55,317
	부 채	유 동		3,196	3,496	2,361	5,587	8,334
		비유동		1,160	1,211	1,445	1,643	1,780
		부채총계		4,356	4,707	3,806	7,230	10,114
	자 본	자본금		777	777	777	777	777
		이외 계정과목		10,665	18,814	28,825	39,471	44,426
		자본총계		11,442	19,591	29,602	40,248	45,203
손익현황	매출			10,498	12,622	12,528	13,314	16,982
	영업이익			182	-339	-118	-675	750
	당기순이익			313	-249	82	-426	966
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	17,783	19,483	21,567	19,160
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		17,783	19,483	21,567	19,160
		기타사업수입			3,162	3,135	2,778	4,402
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			918	838	844	676
		수입합계			21,863	23,456	25,189	24,238
	지출	인건비			4,645	4,922	5,202	5,528
		경상운영비			1,931	1,870	1,877	3,176
		사업비			14,526	15,859	17,502	14,558
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			761	805	608	976
		지출합계			21,863	23,456	25,189	24,238

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	141,700	117,995	127,440	130,028	130,028
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	67,292	65,499	65,060	67,900	67,997
	신입사원초임	31,858	36,669	36,489	36,929	37,444

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	우수 (주무부처 주관)	우수 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

금융위원회

21

기술보증기금 (Korea Technology Finance Corporation)

1. 기관개요

주무부처	금융위원회			기관유형 (평가유형)	기금관리형 준정부기관 (기금관리형)
소재지	부산광역시 남구 문현금융로 33 (1544-1120 / www.kibo.or.kr)			기관장 (임 기)	김한철 (2014.01.14~2017.01.13)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪기술신용보증기금법			설립연도	1989.04월
설립목적	▪기술보증제도를 정착․발전시킴으로써 신기술사업에 대한 자금의 공급을 원활하게 하고 나아가 국민경제의 발전에 이바지함
주요 연혁	▪'89.04월 기술신용보증기금 설립 ▪'97.03월 국내 최초 기술평가센터 개소 ▪'99.02월 기술평가보증제도 시행 ▪'05.04월 중앙기술평가원 개원 ▪'11.12월 총 보증지원 200조원 돌파
주요기능 및 역할	▪기술보증 ▪기술평가 ▪보증연계투자 ▪유동화회사보증(P-CBO) ▪기술지도 및 경영지도 ▪구상권 행사 ▪기술보증제도의 조사․연구

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	6	6	6	6	6
	비상임	6	6	6	6	6
직원	정원(b)	1,137	1,063	1,071	1,086	1,105
	현원(c)	1,066	1,062	1,060	1,061.25	1,074.25
임직원 총정원(a+b)		1,143	1,069	1,077	1,092	1,111
임직원 총 계(a+c)		1,072	1,068	1,066	1,067.25	1,080.25
무기계약직	정원	0	0	0	0	70
	현원	26	26	26	36	50
비정규직	기간제	48	57	47	36	37
	단시간	6	11	3	3	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		49	74	74	79	79
여성현원		151	145	145	155.5	153.5

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		34	13	11	32.125	47.5
시간선택제 인원수		0	0	0	7	2
사회 형평적 신규 채용	여성	13	1	5	14.125	17.5
	장애인	1	0	1	0	0
	이공계 전공자	15	11	4	14	20
	비수도권 지역인재	10	6	4	15.5	18.75
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	6.125	1.5

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		10부 2실 6부속실
지 사	국 내	중앙기술평가원(1개), 기술융합센터(2개), 지역본부(6개), 지점(52개)
	해 외	-

◖조 직 도◗

운영위원회

이 사 회

감   사

이 사 장

영업본부 (6개)

지점 (52개)

감 사 실

상임이사

중앙기술평가원(1개)

기술융합센터 (2개)

종

합

기

획

부

성과평가실

기

술

보

증

부

회

생

관

리

부

리

스

크

관리

부

홍

보

실

전

산

정

보부

인

사

부

기

술

평

가 부

보증운영

실

업무지

원

부

창업성장부

윤

리

준

법

부

자산

회

계

실

비 서 실

T

B

사

업

실

국

제

협

력

실

안

전

관

리

관

3. 경영현황

※ 재무현황, 손익현황 및 수입․지출현황은 기관 고유계정과 「국가재정법」에 따라 설치된 기금과 관련된 기금계정(고유계정과 별도 결산)을 구분. 다만, 위탁관리하는 기금계정은 재무현황과 손익현황만 작성.

□ 기금계정

① 기술신용보증기금 (직접관리)

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
재무현황 (국가회계기준 적용 재정상태표)	자 산			3,093,340	3,319,428	3,229,681	3,354,251	3,339,717
	부 채			279,796	497,907	684,108	973,823	1,081,694
	순자산			2,813,544	2,821,521	2,545,573	2,380,428	2,258,023
손익현황 (국가회계기준 적용 재정운영표)	프로그램순원가			403,127	607,283	686,337	700,205	707,076
	관리운영비			34,349	39,092	42,760	42,725	43,566
	비배분 비용			12,957	41,830	37,475	54,669	38,729
	비배분 수익			90,905	90,937	91,132	67,584	97,094
	재정운영순원가			359,528	597,268	675,440	730,015	692,277
	비교환수익 등			459,747	576,988	517,935	491,178	491,171
	재정운영결과			-100,219	20,280	157,505	238,837	201,106
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접 지원	출연금	0	0	60,000	50,000
				보조금	0	0	0	0
				부담금	453,771	472,682	473,724	475,401
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	24,509	36,262	41,217	31,274
			간접 지원	사업수입	713,581	650,178	532,538	498,967
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	38,543	48,140	36,713	25,585
			소 계		1,230,404	1,207,262	1,144,192	1,081,227
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			1,450,962	1,515,425	1,411,552	1,694,865
		수입합계			2,681,366	2,722,687	2,555,744	2,776,092
	지출	인건비			90,156	95,256	97,677	100,025
		경상운영비			54,280	50,787	43,309	43,229
		사업비			958,013	999,666	866,298	979,458
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			1,578,917	1,576,978	1,548,460	1,653,380
		지출합계			2,681,366	2,722,687	2,555,744	2,776,092

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	258,101	266,757	278,034	251,569	246,361
	상임감사	206,480	213,402	195,233	229,424	201,436
	상임이사	224,026	206,462	206,850	195,896	183,284
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	72,922	75,134	77,327	79,069	80,607
	신입사원초임	29,050	32,444	34,810	36,450	38,017

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	양호(B)	양호(B)	보통(C)	양호(B)	양호(B)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	양호(B)	-	양호(B)	-	-
고객만족도 조사결과	양호 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	우수 (2등급)	매우우수 (1등급)	우수 (2등급)	매우우수 (1등급)	보통 (3등급)

신용보증기금 (Korea Credit Guarantee Fund)

1. 기관개요

주무부처	금융위원회			기관유형 (평가유형)	기금관리형 준정부기관 (기금관리형)
소재지	대구광역시 동구 첨단로 7 (1588-6565 / www.kodit.co.kr)			기관장 (임 기)	서근우 (2013.10.01~2016.09.30)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪신용보증기금법			설립연도	1976.06월
설립목적	▪담보능력이 미약한 기업의 채무를 보증하게 하여 기업의 자금융통을 원활히 하고, 신용정보의 효율적인 관리․운용을 통하여 건전한 신용질서를 확립함으로써 균형있는 국민경제의 발전에 이바지함
주요 연혁	▪’76.06월 신용보증기금 창립 ▪’95.05월 산업기반신용보증기금 설치 ▪’04.03월 매출채권보험업무 취급 개시 ▪’09.02월 유동화회사보증 업무 법제화 ▪’13.05월 보증연계투자 및 구상채권 매각 법제화 ▪’14.12월 신용보증기금 본점 대구 이전
주요기능 및 역할	▪신용보증, 보증연계투자 ▪산업기반신용보증(SOC보증) ▪신용보험 ▪신용조사 및 신용정보 종합관리 ▪창업기업지원, 경영지도

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	7	7	7	7	7
	비상임	8	7	7	7	7
직원	정원(b)	2,282	2,118	2,138	2,218	2,243
	현원(c)	2,095	2,082	2,033	2,071.5	2096
임직원 총정원(a+b)		2,289	2,125	2,145	2,225	2,250
임직원 총 계(a+c)		2,102	2,089	2,040	2,078.5	2,103
무기계약직	정원	0	0	0	0	125
	현원	111	111	103	106	110
비정규직	기간제	39	38	38	34	13
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		75	70	74	76	126
여성현원		290	312	278	302.5	354

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		81	102	81	92	119
시간선택제 인원수		0	0	0	0	11
사회 형평적 신규 채용	여성	26	28	33	50	42.5
	장애인	7	3	0	1	2
	이공계 전공자	7	11	3	2	21
	비수도권 지역인재	16	27	32	27	24.5
	이전지역 지역인재	3	4	7	5	7
	고졸인력	1	0	8	10	6

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		4부문 13부 4실
지 사	국 내	9영업본부, 106영업점, 15재기지원단, 11채권관리단
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

※ 재무현황, 손익현황 및 수입․지출현황은 기관 고유계정과 「국가재정법」에 따라 설치된 기금과 관련된 기금계정(고유계정과 별도 결산)을 구분. 다만, 위탁관리하는 기금계정은 재무현황과 손익현황만 작성.

□ 기금계정

① 신용보증기금 (직접관리)

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
재무현황 (국가회계기준 적용 재정상태표)	자 산			7,623,320	8,261,460	8,007,386	7,893,257	8,129,442
	부 채			1,114,948	1,634,036	1,678,286	1,932,473	2,427,755
	순자산			6,508,372	6,627,424	6,329,100	5,960,784	5,701,687
손익현황 (국가회계기준 적용 재정운영표)	프로그램순원가			940,823	1,441,363	1,047,965	1,411,155	1,528,750
	관리운영비			74,226	69,126	78,697	78,853	72,849
	비배분 비용			11,496	42,032	43,297	34,190	19,721
	비배분 수익			293,528	443,840	331,957	257,290	245,466
	재정운영순원가			733,017	1,108,681	838,002	1,266,908	1,375,854
	비교환수익 등			845,952	1,063,565	856,467	888,316	964,498
	재정운영결과			-112,935	45,116	-18,465	378,592	411,356
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접 지원	출연금	0	0	70,000	100,000
				보조금	0	0	0	0
				부담금	795,257	823,168	824,093	837,992
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	75,381	122,561	91,587	68,131
			간접 지원	사업수입	1,893,248	1,467,089	1,369,907	1,507,986
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	179,456	216,076	126,526	92,755
			소 계		2,943,342	2,628,894	2,482,113	2,606,864
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			3,383,225	4,227,778	4,223,434	4,292,373
		수입합계			6,326,567	6,856,672	6,705,547	6,899,237
	지출	인건비			179,791	179,202	187,107	192,390
		경상운영비			84,892	91,339	76,745	81,600
		사업비			2,328,482	2,343,305	2,249,953	2,292,958
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			3,733,402	4,242,826	4,191,742	4,332,289
		지출합계			6,326,567	6,856,672	6,705,547	6,899,237

② 산업기반신용보증기금 (직접관리)

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
재무현황 (국가회계기준 적용 재정상태표)	자 산			505,090	548,001	590,598	624,579	670,509
	부 채			25,239	20,882	22,268	22,115	24,279
	순자산			479,851	527,119	568,330	602,464	646,230
손익현황 (국가회계기준 적용 재정운영표)	프로그램순원가			1,247	-4,990	-6,289	-7,690	-4,677
	관리운영비			332	0	0	0	0
	비배분 비용			3,979	8,086	10,444	8,663	6,666
	비배분 수익			23,719	29,608	22,338	26,780	21,496
	재정운영순원가			-18,161	-26,512	-18,183	-25,807	-19,507
	비교환수익 등			0	0	0	0	0
	재정운영결과			-18,161	-26,512	-18,183	-25,807	-19,507
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접 지원	출연금	18,000	18,000	18,000	18,000
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	19,502	18,159	21,884	13,214
			간접 지원	사업수입	6,806	8,677	9,867	10,222
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	7,374	8,753	11,997	7,504
			소 계		51,682	53,589	61,748	48,940
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			240,928	238,174	410,295	363,441
		수입합계			292,610	291,763	472,043	412,381
	지출	인건비			1,192	1,179	1,342	1,480
		경상운영비			5,687	10,212	9,669	8,696
		사업비			0	0	0	0
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			285,731	280,372	461,032	402,205
		지출합계			292,610	291,763	472,043	412,381

③ 중소기업매출채권보험계정

중소기업매출채권보험계정은 중소기업청으로부터 위탁받은 사업에 대한 결산 계정으로 기관의 고유계정 및 기금계정과 구분하여 별도 관리하고 있음.

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	국가회계기준
재무 현황	자 산			182,372	197,033	203,768	372,460	462,895
	부 채			73,802	88,416	93,067	106,041	131,233
	자본(또는 순자산) 2014년부터 국가회계기준에 따라 결산이 이루어짐에 따라 2014년은 자본 항목이 아닌 순자산 항목에 대한 금액을 입력함.			108,570	108,617	110,701	266,419	331,662
손익 현황 2014년부터 중소기업매출채권보험 계정에 대한 회계기준이 기업회계기준(K-GAAP)에서 국가회계기준으로 변경됨에 따라 손익현황 구성항목을 구분함. 2010～2013년까지는 손익계산서상의 계정과목을 기준으로 손익현황 항목(매출, 영업이익, 당기순이익)으로 구성하고 2014년은 재정운영표상의 계정과목을 기준으로 손익현황 항목(프로그램원가, 관리운영비, 비배분비용, 비배분수익, 재정운영순원가, 비교환수익 등, 재정운영결과)으로 구성함.	K-GAAP 적용 (손익계산서)	매출		26,290	33,023	65,068	44,583	-
		영업이익		-17,290	-30,013	-25,222	-72,300	-
		당기순이익		-17,879	-30,245	-32,060	-73,699	-
	국가 회계 기준 적용 (재정운영표)	프로그램순원가		-	-	-	-	55,095
		관리운영비		-	-	-	-	0
		비배분 비용		-	-	-	-	1,552
		비배분 수익		-	-	-	-	13,712
		재정운영순원가		-	-	-	-	42,935
		비교환수익 등		-	-	-	-	4,133
		재정운영결과		-	-	-	-	38,802
수입 지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접 지원	출연금	18,000	25,000	228,000	102,200
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	4,606	3,307	8,310	9,799
			간접 지원	사업수입	34,396	45,458	35,056	39,493
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	8,802	6,014	1,278	3,787
			소 계		65,804	79,779	272,644	155,279
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			33	7,153	85	99
		수입합계			65,837	86,932	272,729	155,378
	지출	인건비			10,239	10,111	14,156	15,833
		경상운영비			1,271	1,401	2,011	2,633
		사업비			36,409	75,089	68,371	45,912
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			17,918	331	188,191	91,000
		지출합계			65,837	86,932	272,729	155,378

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	258,101	266,757	312,028	286,780	246,361
	상임감사	206,480	213,402	249,622	257,593	205,784
	상임이사	222,063	204,573	237,888	222,103	182,364
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	71,836	74,689	78,125	79,108	80,938
	신입사원초임	27,550	31,164	35,039	36,159	37,770

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	양호(B)	우수(A)	양호(B)	양호(B)	양호(B)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	양호(B)	양호(B)	양호(B)	-	-
고객만족도 조사결과	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	우수 (2등급)	보통 (3등급)	보통 (3등급)	매우우수 (1등급)	보통 (3등급)

예금보험공사 (Korea Deposit Insurance Corporation)

1. 기관개요

주무부처	금융위원회			기관유형 (평가유형)	기금관리형 준정부기관 (기금관리형)
소재지	서울 중구 청계천로 30(다동 33) (02-758-0114 / www.kdic.or.kr)			기관장 (임 기)	곽범국 (2015.05.27~2018.05.26)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪예금자보호법 제3조			설립연도	1996.06월
설립목적	▪예금보험제도의 효율적 운영을 통한 예금자 보호 및 금융제도의 안정성 유지
주요 연혁	▪’95.12월 예금자보호법 제정 ▪’96.06월 예금보험공사 설립(예금보험기금 설치) ▪’98.04월 각 금융권 예금보험기금 통합, 통합예금보험공사 출범 ▪’03.01월 신예금보험기금 출범 ▪’14.01월 차등보험료율제 시행
주요기능 및 역할	▪예금보험기금 및 예금보험기금채권상환기금의 관리 및 운용 ▪부보금융기관의 보험사고 예방을 위한 리스크 감시 ▪보험금 지급 및 자금지원을 통한 부실금융기관 정리 ▪자산매각, 파산배당 등 지원자금 회수 ▪부실관련자에 대한 부실책임조사 및 손해배상청구 등

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	7	7	7	7	7
	비상임	7	7	7	7	7
직원	정원(b)	545	577	594	641	653
	현원(c)	561	584	587.5	619.5	615.5
임직원 총정원(a+b)		552	584	601	648	660
임직원 총 계(a+c)		568	591	594.5	626.5	622.5
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	12	146	107	99	90
	단시간	0	10	4	1	1
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		36	45	52	52	50
여성현원		69	90	96.5	121.5	125

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		8	56	48	66	23
시간선택제 인원수		0	0	0	0	2
사회 형평적 신규 채용	여성	2	22	16	27	7
	장애인	0	5	1	3	1
	이공계 전공자	0	5	8	6	3
	비수도권 지역인재	2	4	11	10	5.5
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	6	5	2.5

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		13부 5실 2국 6부서내실
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

※ 재무현황, 손익현황 및 수입․지출현황은 기관 고유계정과 「국가재정법」에 따라 설치된 기금과 관련된 기금계정(고유계정과 별도 결산)을 구분. 다만, 위탁관리하는 기금계정은 재무현황과 손익현황만 작성.

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		4,419,762	9,472,270	4,888,128	5,885,625	7,331,377
		비유동		2,371,115	2,693,271	10,542,413	11,437,923	9,111,956
		자산총계		6,790,877	12,165,541	15,430,541	17,323,548	16,443,333
	부 채	유 동		2,669	15,162,066	1,367,065	1,574,856	10,134,711
		비유동		14,670	1,211,999	21,371,410	22,352,990	12,513,760
		부채총계		17,339	16,374,065	22,738,475	23,927,846	22,648,471
	자 본	자본금		0	0	0	0	0
		이외 계정과목		6,773,538	-4,208,524	-7,307,934	-6,604,298	-6,205,138
		자본총계		6,773,538	-4,208,524	-7,307,934	-6,604,298	-6,205,138
손익현황	매출			1,471,935	1,440,185	1,437,938	1,467,617	1,747,437
	영업이익			1,337,783	1,167,147	716,066	543,892	834,440
	당기순이익			1,383,487	-10,964,144	-3,131,139	709,723	380,920
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(-3,124,279)	(703,636)	(399,160)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	384,936	219,371	1,141,608	2,855,104
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	1,224,353	1,109,305	1,166,879	1,196,345
				부대수입	276,572	349,520	205,726	366,841
			소 계		1,885,861	1,678,196	2,514,213	4,418,290
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			11,619,928	34,333,199	4,126,431	146,000
		기타			5,687,832	5,294,667	6,041,988	6,763,597
		수입합계			19,193,621	41,306,062	12,682,632	11,327,887
	지출	인건비			49,602	54,864	58,496	56,666
		경상운영비			111,094	119,493	122,575	122,526
		사업비			12,592,373	12,309,569	1,940,413	310,866
		차입상환금			1,237,704	22,874,648	3,889,864	2,118,482
		기타			5,202,848	5,947,488	6,671,284	8,719,347
		지출합계			19,193,621	41,306,062	12,682,632	11,327,887

□ 기금계정

① 예금보험기금채권상환기금 (직접관리)

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
재무현황 (국가회계기준 적용 재정상태표)	자 산			16,587,505	10,571,691	11,343,170	12,434,271	9,106,981
	부 채			27,205,731	24,114,285	23,150,669	22,739,958	18,741,009
	순자산			-10,618,226	-13,542,594	-11,807,499	-10,305,687	-9,634,028
손익현황 (국가회계기준 적용 재정운영표)	프로그램순원가			245,716	1,069,308	664,134	475,112	-1,079,932
	관리운영비			11,229	10,604	10,745	10,034	7,617
	비배분 비용			7,736	4,869	16,140	3,045	7
	비배분 수익			76,611	55,553	54,905	53,255	33,432
	재정운영순원가			188,070	1,029,228	636,114	434,936	-1,105,740
	비교환수익 등			987,112	1,108,695	1,207,032	1,283,017	1,355,962
	재정운영결과			-799,042	-79,467	-570,918	-848,081	-2,461,702
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접 지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	1,108,695	1,185,471	1,283,017	1,355,962
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	22,511	18,838	25,057	9,196
			간접 지원	사업수입	1,272,029	1,424,692	913,163	2,463,900
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	36,341	77,258	27,908	36,841
			소 계		2,439,576	2,706,259	2,249,145	3,865,899
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			780,000	4,770,000	7,270,000	1,010,000
		기타			3,590,896	1,662,797	2,180,776	3,100,153
		수입합계			6,810,472	9,139,056	11,699,921	7,976,052
	지출	인건비			0	0	0	0
		경상운영비			12,849	12,128	10,979	8,556
		사업비			5,598	13,570	3,466	5,825
		차입상환금			5,129,228	6,932,582	8,585,323	5,737,732
		기타			1,662,797	2,180,776	3,100,153	2,223,939
		지출합계			6,810,472	9,139,056	11,699,921	7,976,052

□ 신용등급 : 예금보험기금

‘예금보험기금 상호저축은행 구조조정 특별계정 채권’을 2011.12월 최초 발행함에 따라 2011년부터 예금보험기금에 대하여 신용등급 획득

평가기관		2010	2011	2012	2013	2014	2015.현재
국내	한국신용평가	-	AAA(S)	AAA(S)	AAA(S)	AAA(S)	AAA(S)
	나이스신용평가	-	-	-	-	-	AAA(S)
	한국기업평가	-	AAA(S)	AAA(S)	AAA(S)	AAA(S)	-

□ 부채정보

① 예금보험기금

준정부기관에 적용되는 회계기준이 2013년 결산부터 K-GAAP(일반기업회계기준)에서 K-IFRS(한국채택 국제회계기준)로 변경된 바, 2012년과 2013년 부채정보를 단순 비교하기 어려워짐. 2012년과 2013년 부채정보 비교 시, 회계기준변경에 따른 왜곡현상을 최소화하기 위해 2012년 부채정보(부채총액, 금융부채현황, 장단기 금융부채 현황, 주요지표)를 K-GAAP 적용(2012(K))과 K-IFRS 적용(2012(I))으로 구분하여 자료 작성

(단위 : 억원, %)

구분		2010	2011	2012(K)	2012(I) 2012(I)에 기재된 부채증가액은 2012년 K-GAAP 적용 부채액과 K-IFRS 적용 부채액간의 차이(회계기준 변경에 따른 부채액 차이)이며 부채증가율은 2012(I) 부채증가액(회계기준 변경에 따른 부채액 차이)을 2012년 K-GAAP 기준 부채액(2012(K))으로 나눈 수치임	2013	2014
부채 총액(a)		174	163,741	227,348	227,385	239,278	226,485
증감 현황*	부채 증가액(b)	-7,526	163,567	63,607	37	11,893	-12,793
	부채 증가율(b/전년도a)	-97.7	94004.0	38.8	0.0	5.2	-5.3
금융부채 현황	금융부채(c)	0	104,210	225,131	225,128	235,459	223,866
	기타부채	174	59,531	2,217	2,257	3,819	2,619
	금융부채 비중(c/a)	0.0	63.6	99.0	99.0	98.4	98.8
장단기 금융부채 현황	단기부채(d)	0	92,199	11,506	11,506	12,003	98,816
	장기부채	0	12,011	213,625	213,622	223,456	125,050
	단기금융부채 비중(d/c)	0.0	88.5	5.1	5.1	5.1	44.1
주요 지표	부채비율(부채/자본)	무자본특수법인 및 자본잠식상황으로 산출 제외 대상 기관
	차입금의존도 (금융부채/총자산)	0.0	85.7	148.1	145.9	135.9	136.1

② 예금보험기금채권상환기금

예금보험기금채권상환기금은 K-IFRS를 적용하지 아니함

(단위 : 억원, %)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
부채 총액(a)		272,057	241,143	231,507	227,400	187,410
증감 현황	부채 증가액(b)	-7,105	-30,914	-9,636	-4,107	-39,990
	부채 증가율(b/전년도a)	-2.5	-11.4	-4.0	-1.8	-17.6
금융부채 현황	금융부채(c)	269,698	239,432	229,622	225,457	185,345
	기타부채	2,359	1,711	1,885	1,943	2,065
	금융부채 비중(c/a)	99.1	99.3	99.2	99.1	98.9
장단기 금융부채 현황	단기부채(d)	38,435	57,982	76,713	50,120	46,901
	장기부채	231,263	181,450	152,909	175,337	138,444
	단기금융부채 비중(d/c)	14.3	24.2	33.4	22.2	25.3
주요 지표	부채비율(부채/자본)	무자본특수법인 및 자본잠식상황으로 산출 제외 대상 기관
	차입금의존도 (금융부채/총자산)	162.6	226.5	202.4	181.3	203.5

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	258,101	267,057	312,428	322,390	224,644
	상임감사	232,290	239,615	222,827	257,992	188,393
	상임이사	164,904	191,146	243,371	257,829	162,014
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	70,259	74,918	78,635	80,524	79,640
	신입사원초임	29,701	37,889	43,377	38,454	37,860

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	양호(B)	우수(A)	우수(A)	보통(C)	우수(A)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	양호(B)	우수(A)	우수(A)	-	-
고객만족도 조사결과	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	우수 (2등급)	우수 (2등급)	우수 (2등급)	우수 (2등급)	우수 (2등급)

한국자산관리공사 (Korea Asset Management Corporation)

1. 기관개요

주무부처	금융위원회			기관유형 (평가유형)	기금관리형 준정부기관 (기금관리형)
소재지	부산광역시 남구 문현금융로 40 (1588-3570 / www.kamco.or.kr)			기관장 (임 기)	홍영만 (2013.11.18~2016.11.17)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	8,600억원	▪56.84%	▪34.0%(한국수출입은행 등) - 한국수출입은행 25.86% - 한국산업은행 8.14%,		▪9.16% - 기타금융기관
설립근거	▪금융회사 부실자산 등의 효율적 처리 및 한국자산관리공사의 설립에 관한 법률			설립연도	1962.04월
설립목적	▪한국자산관리공사는 금융회사 등이 보유하는 부실자산의 정리촉진과 부실징후기업의 경영 정상화 등을 효율적으로 지원하고, 법령에 따라 국가기관 등으로부터 위임받은 재산의 관리ㆍ처분업무 등을 수행함으로써 금융산업 및 국민경제 발전에 이바지함
주요 연혁	▪’62.04월 한국산업은행법에 의거 (구)성업공사 설립 ▪’97.11월 금융기관 부실자산등의 효율적처리 및 한국자산관리공사의 설립에 관한 법률에 의거 (신)성업공사 설립 (부실채권정리기금 설치) ▪’99.12월 공사법 개정으로 한국자산관리공사로 명칭 변경 ▪’14.12월 본사 부산 이전
주요기능 및 역할	▪금융회사 부실채권의 인수, 정리 및 기업구조조정업무 ▪｢구조조정기금｣ 관리운용 업무 ▪｢국민행복기금｣ 관리운용 및 신용회복지원업무 ▪국․공유재산 관리, 개발 업무 ▪체납조세정리 업무 ▪전자자산처분시스템 ｢온비드｣ 관리운용

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	8	8	8	8	8
	비상임	8	8	8	8	8
직원	정원(b)	1,098	1,117	1,149	1,226	1,269
	현원(c)	1,012	996	990	1,099	1,125
임직원 총정원(a+b)		1,106	1,125	1,157	1,234	1,277
임직원 총 계(a+c)		1,020	1,004	998	1,107	1,133
무기계약직	정원	0	0	35	56	56
	현원	0	0	35	34	52
비정규직	기간제	21	66	75	87	46
	단시간	0	15	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		593	590	793	884	379
여성현원		196	200	193	252	267

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		2	20	76	101	70
시간선택제 인원수		0	0	0	0	4
사회 형평적 신규 채용	여성	0	8	31	45	29
	장애인	0	0	1	0	1
	이공계 전공자	0	7	10	10	17
	비수도권 지역인재	0	5	24	34	16
	이전지역 지역인재	0	1	5	10	7
	고졸인력	0	0	17	21	12

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		5본부 27부(원․실)
지 사	국 내	10지역본부
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

※ 재무현황, 손익현황 및 수입․지출현황은 기관 고유계정과 「국가재정법」에 따라 설치된 기금과 관련된 기금계정(고유계정과 별도 결산)을 구분. 다만, 위탁관리하는 기금계정은 재무현황과 손익현황만 작성.

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		3,426,428	2,848,093	1,728,789	1,435,800	1,088,466
		비유동		986,920	1,009,996	1,352,446	1,649,184	1,310,039
		자산총계		4,413,348	3,858,089	3,081,235	3,084,984	2,398,505
	부 채	유 동		1,029,485	469,844	264,272	686,551	484,566
		비유동		2,127,057	1,960,698	1,350,384	901,544	345,955
		부채총계		3,156,542	2,430,542	1,614,656	1,588,095	830,521
	자 본	자본금		860,000	860,000	860,000	860,000	860,000
		이외 계정과목		396,806	567,547	606,579	636,889	707,984
		자본총계		1,256,806	1,427,547	1,466,579	1,496,889	1,567,984
손익현황	매출			1,434,609	381,305	421,402	425,170	448,738
	영업이익			159,636	98,649	73,216	60,710	113,417
	당기순이익			95,035	106,046	77,596	53,822	85,173
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(78,791)	(56,032)	(80,038)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	1,121,805	1,417,244	703,874	779,381
				위탁수입	98,607	101,285	394,448	221,669
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	339,614	146,172	440,082	642,509
			소 계		1,560,026	1,664,701	1,538,404	1,643,559
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			180,000	100,000	219,923	346,195
		기타			0	0	0	0
		수입합계			1,740,026	1,764,701	1,758,327	1,989,754
	지출	인건비			61,397	65,085	69,098	65,836
		경상운영비			30,533	36,807	45,321	42,792
		사업비			732,731	684,562	1,195,810	1,264,493
		차입상환금			808,360	806,748	308,362	517,538
		기타			107,005	171,499	139,736	99,095
		지출합계			1,740,026	1,764,701	1,758,327	1,989,754

□ 기금계정

① 구조조정기금 (직접관리)

구조조정기금은 2014.12.31일자로 운용 종료함

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
재무현황 (국가회계기준 적용 재정상태표)	자 산			4,056,901	5,432,652	3,265,528	2,395,396	155,037
	부 채			4,050,822	5,329,740	3,131,794	2,244,557	103
	순자산			6,079	102,912	133,734	150,839	154,933
손익현황 (국가회계기준 적용 재정운영표)	프로그램순원가			90,195	36,105	44,393	44,419	36,608
	관리운영비			1,827	2,054	1,854	1,768	1,343
	비배분 비용			6,975	2,597	7,454	12,338	21,827
	비배분 수익			45,893	75,150	87,554	73,265	70,637
	재정운영순원가			53,104	-34,394	-33,853	-14,740	-10,859
	비교환수익 등			0	0	0	0	0
	재정운영결과			53,104	-34,394	-33,853	-14,740	-10,859
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접 지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접 지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		0	0	0	0
		기타사업수입			950,063	2,360,811	930,108	1,896,329
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			1,636,561	0	0	0
		기타			230,104	1,014,203	659,488	458,831
		수입합계			2,816,728	3,375,014	1,589,596	2,355,160
	지출	인건비			5,986	5,725	4,463	3,936
		경상운영비			9,799	7,269	6,036	4,761
		사업비			1,769,787	0	0	0
		차입상환금			86,747	2,702,532	1,120,266	2,290,759
		기타			944,409	659,488	458,831	55,704
		지출합계			2,816,728	3,375,014	1,589,596	2,355,160

② 부실채권정리기금 (직접관리)

부실채권정리기금은 2012.11.22일자로 운용 종료함

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
재무현황 (국가회계기준 적용 재정상태표)	자 산			4,083,574	2,398,786	1,757,484	0	-
	부 채			1,080,555	622,055	338,450	0	-
	순자산			3,003,019	1,776,731	1,419,034	0	-
손익현황 (국가회계기준 적용 재정운영표)	프로그램순원가			0	0	0	0	-
	관리운영비			13,098	10,697	17,188	1,366	-
	비배분 비용			517,031	168,603	513,833	130,013	-
	비배분 수익			1,505,673	289,403	1,015,123	86,814	-
	재정운영순원가			-975,544	-110,103	-484,102	44,565	-
	비교환수익 등			0	0	0	0	-
	재정운영결과			-975,544	-110,103	-484,102	44,565	-
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접 지원	출연금	0	0	0	-
				보조금	0	0	0	-
				부담금	0	0	0	-
				이전수입	0	0	0	-
				부대수입	0	0	0	-
			간접 지원	사업수입	0	0	0	-
				위탁수입	0	0	0	-
				독점수입	0	0	0	-
				부대수입	0	0	0	-
			소 계		0	0	0	-
		기타사업수입			325,635	1,210,053	0	-
		부대수입			0	0	0	-
		출자금			0	0	0	-
		차입금			0	0	0	-
		기타			1,161,163	164,879	0	-
		수입합계			1,486,798	1,374,932	0	-
	지출	인건비			3,863	4,639	0	-
		경상운영비			445,354	63,610	0	-
		사업비			122,702	140,565	0	-
		차입상환금			0	0	0	-
		기타			914,879	1,166,118	0	-
		지출합계			1,486,798	1,374,932	0	-

③ 국유재산관리기금 (위탁관리)

국유재산관리기금은 2011년 4월 국유재산법 개정으로 2012년도에 신설

(단위 : 백만원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
재무현황 (국가회계기준 적용 재정상태표)	자 산	-	-	369,243	284,092	395,790
	부 채	-	-	3,087	0	0
	순자산	-	-	366,157	284092	395,790
손익현황 (국가회계기준 적용 재정운영표)	프로그램순원가	-	-	0	0	0
	관리운영비	-	-	1,745	1,644	1,862
	비배분 비용	-	-	22,959	381	0
	비배분 수익	-	-	62,222	15,158	21,084
	재정운영순원가	-	-	-37,518	-13,133	-19,221
	비교환수익 등	-	-	207,620	-95,197	92,476
	재정운영결과	-	-	-245,138	82,064	-111,698

□ 신용등급

평가기관		2010	2011	2012	2013	2014	2015.현재
국내	한국신용평가	AAA	AAA	AAA	AAA	AAA	AAA
	나이스신용평가	AAA	AAA	AAA	AAA	AAA	AAA
	한국기업평가	AAA	AAA	AAA	AAA	AAA	AAA

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	290,363	299,019	312,028	286,780	224,624
	상임감사	206,480	239,215	249,622	257,592	184,046
	상임이사	193,203	204,690	215,646	222,968	161,046
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	65,367	68,925	71,704	73,800	73,047
	신입사원초임	27,555	36,831	36,427	37,278	37,652

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	우수(A)	양호(B)	양호(B)	보통(C)	우수(A)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	-	우수(A)	우수(A)	-	-
고객만족도 조사결과	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	우수 (2등급)	보통 (3등급)	우수 (2등급)	미흡 (4등급)	우수 (2등급)

한국주택금융공사 (Korea Housing Finance Corporation)

1. 기관개요

주무부처	금융위원회			기관유형 (평가유형)	기금관리형 준정부기관 (기금관리형)
소재지	부산광역시 남구 문현금융로 40(문현동 1229-1) 부산국제금융센터 (1688-8114 / www.hf.go.kr)			기관장 (임 기)	김재천 (2014.10.29~2017.10.28)
자본금 및 주주현황 (‘15.7월기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	16,316억원	▪60.5%	▪39.5% - 한국은행 39.5%		-
설립근거	▪한국주택금융공사법			설립연도	2004.03월
설립목적	▪주택금융 등의 장기적․안정적 공급을 촉진하여 국민의 복지 향상과 국민경제 발전에 기여
주요 연혁	▪’04.03월 한국주택금융공사 설립 ▪’07.04월 주택담보노후연금보증업무 신설 ▪’10.06월 u-보금자리론 출시 ▪’12.03월 적격대출을 기초자산으로 시장유동화증권 발행 ▪’14.11월 본사 부산국제금융센터(BIFC) 이전
주요기능 및 역할	▪무주택자가 금리변동 위험에서 벗어나 내 집을 안정적으로 마련할 수 있도록 10년 이상의 장기 고정금리 정책모기지론 및 적격대출 공급 ▪유동화증권(MBS,MBB)을 발행하여 채권시장에서 장기저리의 자금을 조달 ▪서민의 주거안정과 주택금융 활성화를 위해 개인의 주택자금과 주택공급자의 건설자금 등의 대출에 대해 신용보증 ▪만 60세 이상 고령자가 소유 주택에 평생 거주하면서 이를 담보로 노후생활자금을 매월 연금방식으로 대출받을 수 있도록 보증

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	7	7	7	7	7
	비상임	7	7	7	7	7
직원	정원(b)	387	403	429	470	513
	현원(c)	376	380	415	466.8	503.75
임직원 총정원(a+b)		394	410	436	477	520
임직원 총 계(a+c)		383	387	422	473.8	510.75
무기계약직	정원	25	29	37	41	48
	현원	25	27	35	38	36
비정규직	기간제	78	44	43	55	57
	단시간	23	52	39	3	30
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		102	78	93	96	101
여성현원		72	78	94	120	143.25

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		20	20	52	60	54
시간선택제 인원수		0	0	0	0	20
사회 형평적 신규 채용	여성	9	7	23	26	33.5
	장애인	0	0	2	4	1
	이공계 전공자	3	0	4	8	8.5
	비수도권 지역인재	4	6	18	23	24.5
	이전지역 지역인재	4	2	4	7	7
	고졸인력	0	0	5	9	8

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		4본부 18부(3실 14부 1연구소)
지 사	국 내	21영업점(20지사 1채권관리센터)
	해 외	-

◖조 직 도◗

사 장

주택금융운영위원회

이사회

감 사

부사장

감사실

기금사업본부

유동화

사업본부

고객가치

경영본부

리스크관리

본부

․  리스크관리부

․ IT전략안전부

․ 정보전산부

․ 주택보증부

․ 주택연금부

․ 채권관리부

․ 기획조정실

․ 재무관리부

․ 소비자보호부

․ 창조혁신부

․ 인사부

․ 홍보실

․ 주택금융연구소

․ 정책모기지부

․ 유동화증권부

․ 유동화자산부

․ 신탁자산부

영업점 (21)	(수도권본부)	서울중부/서울남부/서울북부/서울서부/서울동부/인천/경기남부/경기중부/강원/서울채권
	(동남권본부) 부산/대구/울산/경남/제주
	(서남권본부) 광주/대전/충북/천안/전북/순천

3. 경영현황

※ 재무현황, 손익현황 및 수입․지출현황은 기관 고유계정과 「국가재정법」에 따라 설치된 기금과 관련된 기금계정(고유계정과 별도 결산)을 구분. 다만, 위탁관리하는 기금계정은 재무현황과 손익현황만 작성.

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황 한국주택금융공사’는 금융관련 공공기관으로 K-GAAP의 재무현황에서는 금융, 보험, 기타 등을 구분하지 않으므로 ‘유동자산 → 금융자산, 비금융자산 → 기타자산, 유동부채 → 금융부채, 비유동부채 → 기타부채’로 간주함	자산	금융자산		720,864	1,525,827	46,171,614	57,625,048	57,192,397
		기타자산		3,863,758	4,394,825	45,235	80,848	95,537
		자산총계		4,584,622	5,920,652	46,216,849	57,705,896	57,287,934
	부 채	금융부채		770,000	1,110,000	44,405,590	55,476,522	54,829,611
		보험부채		0	0	0	0	0
		기타부채		2,929,711	3,489,393	141,780	168,030	220,869
		부채총계		3,699,711	4,599,393	44,547,370	55,644,552	55,050,480
	자 본	자본금		1,076,600	1,076,600	1,211,600	1,431,600	1,431,600
		이외 계정과목		-191,689	244,659	457,879	629,744	805,854
		자본총계		884,911	1,321,259	1,669,479	2,061,344	2,237,454
손익현황	매출			396,906	620,101	2,323,407	2,640,394	2,496,305
	영업이익			17,952	135,715	302,044	306,555	248,636
	당기순이익			25,241	136,446	226,703	235,079	189,455
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(256,872)	(211,088)	(176,111)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	6,478,500	19,842,401	22,968,738	17,998,885
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	39,202	40,893	3,140	18,812
			소 계		6,517,702	19,883,294	22,971,878	18,017,697
		기타사업수입			0	1,740	18,295	80,587
		부대수입			2,632	3,207	39,550	52,687
		출자금			0	135,000	220,000	0
		차입금			11,092,800	9,000,000	2,365,000	3,380,030
		기타			689,066	1,419,589	2,601,668	406,164
		수입합계			18,302,200	30,442,830	28,216,391	21,937,165
	지 출	인건비			14,374	14,986	17,936	18,380
		경상운영비			18,809	22,140	65,973	69,179
		사업비			414,214	19,561,022	22,571,128	16,200,283
		차입상환금			11,378,400	9,117,055	2,738,668	4,758,947
		기타			6,476,403	1,727,627	2,822,686	890,376
		지출합계			18,302,200	30,442,830	28,216,391	21,937,165

□ 기금계정

① 주택금융신용보증기금 (직접관리)

주택금융신용보증기금에서 별도 관리하는 ‘주택담보노후연금계정’을 제외한 결산 자료임

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
재무현황 (국가회계기준 적용 재정상태표)	자 산			2,582,624	3,022,676	3,618,255	4,213,833	4,853,790
	부 채			336,540	262,141	410,639	410,751	363,210
	순자산			2,246,084	2,760,535	3,207,616	3,803,082	4,490,580
손익현황 (국가회계기준 적용 재정운영표)	프로그램순원가			-12,552	119,252	196,398	108,108	126,539
	관리운영비			9,071	9,711	12,636	13,484	12,767
	비배분 비용			8,648	2,634	3,706	1,514	839
	비배분 수익			88,223	149,142	103,961	101,444	154,678
	재정운영순원가			-83,056	-17,545	108,779	21,662	-14,533
	비교환수익 등			460,939	483,501	564,639	613,069	641,112
	재정운영결과			-543,995	-501,046	-455,860	-591,407	-655,645
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접 지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	483,501	564,640	613,069	641,112
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	29,882	29,819	25,689	19,378
			간접 지원	사업수입	265,768	236,661	299,668	279,510
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	16,425	12,498	12,557	8,449
			소 계		795,576	843,618	950,983	948,449
		기타사업수입			10,961	11,817	13,854	16,735
		부대수입			42,027	65,550	66,050	70,113
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			669,062	1,229,408	1,562,440	2,302,868
		수입합계			1,517,626	2,150,393	2,593,327	3,338,165
	지출	인건비			19,373	20,498	21,722	23,149
		경상운영비			23,413	29,674	26,093	25,809
		사업비			241,395	287,807	472,907	453,510
		차입상환금			35,487	32,319	14,906	0
		기타			1,197,958	1,780,095	2,057,699	2,835,697
		지출합계			1,517,626	2,150,393	2,593,327	3,338,165

② 주택담보노후연금보증계정 (직접관리)

주택담보노후연금계정은 ‘주택금융신용보증기금’의 일부이나 관계법령에 따라 계정을 구분하여 관리토록 되어있음

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
재무현황 (국가회계기준 적용 재정상태표)	자 산			28,765	40,265	66,111	90,557	117,963
	부 채			2,294	3,282	7,087	14,950	19,567
	순자산			26,471	36,983	59,024	75,607	98,396
손익현황 (국가회계기준 적용 재정운영표)	프로그램순원가			-5,547	-9,069	-20,041	-13,975	-18,082
	관리운영비			370	336	631	872	1,184
	비배분 비용			660	0	3	13	21
	비배분 수익			960	1,357	1,898	1,891	2,620
	재정운영순원가			-5,477	-10,090	-21,305	-14,981	-19,497
	비교환수익 등			217	421	758	1,287	1,955
	재정운영결과			-5,694	-10,511	-22,063	-16,268	-21,452
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접 지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	421	758	1,287	1,955
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	13	18	26	34
			간접 지원	사업수입	16,913	31,422	31,937	33,386
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	505	759	654	584
			소 계		17,852	32,957	33,904	35,959
		기타사업수입			12	3	11	83
		부대수입			752	905	1,391	1,430
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			25,200	37,500	67,930	81,643
		수입합계			43,816	71,365	103,236	119,115
	지출	인건비			3,132	4,191	5,348	6,058
		경상운영비			3,386	3,663	3,694	3,506
		사업비			64	680	2,814	3,351
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			37,234	62,831	91,380	106,200
		지출합계			43,816	71,365	103,236	119,115

□ 신용등급

평가기관			2010	2011	2012	2013	2014	2015.현재
국내	한국신용평가		AAA	AAA	AAA	AAA	-	-
	나이스신용평가		-	-	-	AAA	AAA	AAA
	한국기업평가		AAA	AAA	AAA	-	AAA	AAA
해외	Moody's	신용등급	A1	A1	Aa3	Aa3	Aa3	Aa3
		독자신용등급 (정부보증 제외)	-	-	ba1	ba1	ba1	ba1
	S&P	신용등급	A	A	A+	A+	-	-
		독자신용등급 (정부보증 제외)	-	-	-	-	-	-

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	258,101	299,019	312,028	321,990	246,361
	상임감사	180,670	239,215	249,622	229,423	201,436
	상임이사	194,510	212,705	224,692	248,762	177,400
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	74,476	77,425	80,630	83,605	80,533
	신입사원초임	28,369	32,118	35,986	37,267	37,770

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	우수(A)	우수(A)	우수(A)	양호(B)	양호(B)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	양호(B)	-	우수(A)	-	-
고객만족도 조사결과	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	매우우수 (1등급)	매우우수 (1등급)	우수 (2등급)	매우우수 (1등급)	우수 (2등급)

중소기업은행 (Industrial Bank of Korea)

1. 기관개요

주무부처	금융위원회			기관유형	기타공공기관
소재지	서울특별시 중구 을지로 79(을지로2가 50번지) (1566-2566 / www.ibk.co.kr)			기관장 (임 기)	권선주 (2013.12.28~2016.12.27)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	32,559억원	▪50.4%	▪11.10% - 산업은행 8.8%, 수출입은행 2.3%		▪38.5% - 기관, 외국인 및 개인
설립근거	▪중소기업은행법			설립연도	1961.08월
설립목적	▪중소기업자에 대한 효율적인 신용제도를 확립함으로써 중소기업자의 자주적인 경제활동을 원활하게 하고 그 경제적 지위의 향상을 도모함을 목적으로 한다. (중소기업은행법 1조)
주요 연혁	▪’61.08월 중소기업은행 설립 ▪’09.06월 중국 현지법인 설립(IBK중국유한공사) ▪’11.05월 개인고객 1,000만명 돌파 ▪’12.03월 중소기업대출 100조원 달성 ▪’14.10월 IT시스템 「POST차세대시스템」가동
주요기능 및 역할	▪중소기업자에 대한 자금의 대출과 어음의 할인 ▪예금․적금의 수입 및 유가증권이나 그 밖의 채무증서의 발행 ▪내․외국환과 보호예수 ▪지급승낙 ▪국고대리점 ▪정부․한국은행 및 그 밖의 금융기관으로부터의 자금 차입 등 ▪중소기업에 대한 조사연구와 기업지도 업무 등

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	4	4	4	4	4
	비상임	4	4	4	4	4
직원	정원(b)	7,388	7,548	7,737	7,927	8,007
	현원(c)	7,038	7,084	7,430	7,726	7,736
임직원 총정원(a+b)		7,392	7,552	7,741	7,931	8,011
임직원 총 계(a+c)		7,042	7,088	7,434	7,730	7,740
무기계약직	정원	1,954	2,025	2,209	3,513	3,733
	현원	1,473	1,626	1,682	2,969.5	2,977
비정규직	기간제	1,168	1,190	1,487	334	345
	단시간	56	62	96	107	107
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		739	777	853	840	857
여성현원		2,277	2,347	2,555	2,725	2,796

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		474	435	653	580	310
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	185	204	324	267	167
	장애인	12	17	24	22	10
	이공계 전공자	68	69	139	106	66
	비수도권 지역인재	150	150	217	172	111
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.7월 기준)

본 사		15그룹 1연구소 53부서
지 사	국 내	639개
	해 외	25개

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	금융자산		165,684,211	179,526,047	190,426,309	204,470,551	213,213,119
		기타자산		5,345,862	6,450,087	7,317,284	8,112,246	6,547,667
		자산총계		171,030,073	185,976,134	197,743,593	212,582,797	219,760,786
	부 채	금융부채		152,734,122	165,363,334	174,642,459	188,223,904	194,559,693
		보험부채		54,692	375,838	868,660	1,206,699	1,620,472
		기타부채		6,187,865	7,034,830	8,314,904	8,723,136	7,934,362
		부채총계		158,976,679	172,774,002	183,826,023	198,153,739	204,114,527
	자 본	자본금		3,219,869	3,219,869	3,219,869	3,240,837	3,255,948
		이외 계정과목		8,833,525	9,982,263	10,697,701	11,188,221	12,390,311
		자본총계		12,053,394	13,202,132	13,917,570	14,429,058	15,646,259
손익현황	매출			19,056,761	17,917,023	17,863,518	16,091,534	15,514,841
	영업이익			1,779,905	1,940,194	1,593,605	1,142,442	1,388,331
	당기순이익			1,362,919	1,440,110	1,167,091	854,209	1,032,005
	(총포괄손익)			(1,469,866)	(1,449,889)	(1,127,015)	(812,570)	(1,156,622)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	16,916,714	16,524,509	14,836,604	13,947,486
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		16,916,714	16,524,509	14,836,604	13,947,486
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	50,000	35,992
		차입금			0	0	0	0
		기타			36,687	55,248	61,872	69,024
		수입합계			16,953,401	16,579,757	14,948,476	14,052,502
	지 출	인건비			830,822	900,853	977,295	998,085
		경상운영비			703,935	828,497	894,584	866,103
		사업비			13,255,638	13,282,318	11,877,604	10,844,858
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			2,163,006	1,568,089	1,198,993	1,343,456
		지출합계			16,953,401	16,579,757	14,948,476	14,052,502

□ 신용등급

평가기관			2010	2011	2012	2013	2014	2015.현재
국내	한국신용평가		AAA	AAA	AAA	AAA	AAA	AAA
	나이스신용평가		AAA	AAA	AAA	AAA	AAA	AAA
	한국기업평가		AAA	AAA	AAA	AAA	AAA	AAA
해외	Moody's	신용등급	A1	A1	Aa3	Aa3	Aa3	Aa3
		독자신용등급 (정부보증 제외)	ba1	baa3	baa3	baa3	baa2	baa2
	S&P	신용등급	A	A	A	A+	A+	A+
		독자신용등급 (정부보증 제외)	-	bbb	bbb	bbb	bbb	bbb
	Fitch	신용등급	A+	A+	AA-	AA-	AA-	AA-
		독자신용등급 (정부보증 제외)	-	-	-	-	-	-

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	451,676	486,408	515,991	533,254	362,296
	상임감사	245,195	265,025	276,817	285,759	275,342
	상임이사	303,291	323,234	343,389	355,604	260,952
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	79,899	82,864	84,873	86,403	86,503
	신입사원초임	30,852	36,073	39,097	41,774	42,462

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	-	-	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	매우우수 (1등급)	매우우수 (1등급)	보통 (3등급)	우수 (2등급)	우수 (2등급)

한국산업은행 (Korea Development Bank)

1. 기관개요

주무부처	금융위원회			기관유형	기타공공기관
소재지	서울특별시 영등포구 은행로 14 (1588-1500 / www.kdb.co.kr)			기관장 (임 기)	홍기택 (2013.04.15~2016.04.08)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	151,804억원	▪100.0%	-		-
설립근거	▪한국산업은행법			설립연도	1954.04월
설립목적	▪산업의 개발․육성, 사회기반시설의 확충, 지역개발, 금융시장 안정 및 그 밖에 지속가능한 성장 촉진 등에 필요한 자금을 공급․관리하여 금융산업 및 국민경제의 건전한 발전에 이바지
주요 연혁	▪'54.04월 한국산업은행 설립 ▪'08.06월 정부의 산은 민영화 방안 발표 ▪'09.10월 산은 분할(산은금융지주회사, 한국정책금융공사) ▪'13.08월 정부의 정책금융 역할 재정립 방안 발표(산은․산은지주․정금공 통합) ▪'14.12월 통합산은 출범
주요기능 및 역할	▪대출, 투자, 보증 등 산업자금의 공급 ▪온렌딩(On-lending) 대출, 간접투자 등 간접금융 업무 ▪산업금융채권 발행, 외화차입, 예수금 등 산업자금의 조달 ▪회사채 주선․인수, PF, M&A, PEF 등 투자금융업무 ▪해외채권 발행주선, 해외투자 등 국제금융업무 ▪기업구조조정, 컨설팅 등 기업가치제고업무

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	5	5	5	5	4
	비상임	5	5	5	5	7
직원	정원(b)	2,123	2,311	2,218	2,672	2,743
	현원(c)	2,081	2,197	2,170	2,591	2,640
임직원 총정원(a+b)		2,128	2,316	2,223	2,677	2,747
임직원 총 계(a+c)		2,086	2,202	2,175	2,596	2,644
무기계약직	정원	167	232	417	50	47
	현원	145	211	397	50	46
비정규직	기간제	167	223	218	163	100
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		228	257	308	321	308
여성현원		398	447	439	858	916

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		83	287	175	414	85
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	25	127	111	354	31
	장애인	1	4	0	12	0
	이공계 전공자	9	25	5	70	14
	비수도권 지역인재	7	96	82	93	17
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	90	120	55	15

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		11부문 7본부 55부․실
지 사	국 내	82지점
	해 외	8지점 7사무소 5현지법인

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	금융자산		118,923,236	133,070,270	148,372,248	150,768,447	244,099,891
		기타자산		7,061,001	15,951,530	17,152,376	16,956,270	33,178,104
		자산총계		125,984,237	149,021,800	165,524,624	167,724,717	277,277,995
	부 채	금융부채		99,889,216	114,058,402	129,486,027	132,273,991	226,960,680
		보험부채		7,303,669	8,042,263	9,190,864	10,397,382	11,402,367
		기타부채		1,685,042	6,347,406	5,961,833	6,298,568	8,710,507
		부채총계		108,877,927	128,448,071	144,638,724	148,969,941	247,073,554
	자 본	자본금		9,251,861	9,251,861	9,251,861	9,261,861	15,180,399
		이외 계정과목		7,854,449	11,321,868	11,634,039	9,492,915	15,024,042
		자본총계		17,106,310	20,573,729	20,885,900	18,754,776	30,204,441
손익현황	매출			20,692,165	25,812,653	28,169,063	27,955,971	36,253,185
	영업이익			1,472,181	1,642,781	1,144,826	-1,897,564	150,215
	당기순이익			1,320,818	1,340,250	935,015	-1,650,965	1,126,513
	(총포괄손익)			(1,343,744)	(1,317,261)	(741,654)	(-1,966,250)	(1,057,707)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	15,508,472	16,178,252	15,223,718	16,463,697
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		15,508,472	16,178,252	15,223,718	16,463,697
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	10,000	20,000
		차입금			0	0	0	0
		기타			4,150	4,454	7,953	13,816
		수입합계			15,512,622	16,182,706	15,241,671	16,497,513
	지 출	인건비			215,571	243,056	244,076	252,969
		경상운영비			283,781	275,978	302,800	303,832
		사업비			13,195,962	14,318,813	15,534,968	15,482,208
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			1,817,308	1,344,859	-840,173	458,504
		지출합계			15,512,622	16,182,706	15,241,671	16,497,513

□ 신용등급

평가기관			2010	2011	2012	2013	2014	2015.현재
국내	한국신용평가		AAA	AAA	AAA	AAA	AAA	AAA
	나이스신용평가		AAA	AAA	AAA	AAA	AAA	AAA
	한국기업평가		AAA	AAA	AAA	AAA	AAA	AAA
해외	Moody's	신용등급	A1	A1	Aa3	Aa3	Aa3	Aa3
		독자신용등급 (정부보증 제외)	D	D	D	D	D	ba2
	S&P	신용등급	A	A	A	A	A+	A+
		독자신용등급 (정부보증 제외)	-	bbb-	bb+	bb	bb-	bb-
	Fitch	신용등급	A+	A+	AA-	AA-	AA-	AA-
		독자신용등급 (정부보증 제외)	-	-	-	-	-	-

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	451,676	460,332	506,678	498,043	335,124
	상임감사	245,195	252,120	276,817	271,675	275,342
	상임이사	296,780	311,369	345,595	327,224	267,779
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	91,500	93,363	94,672	88,565	89,754
	신입사원초임	31,353	35,548	40,233	41,875	43,120

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	-	-	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한국예탁결제원 (Korea Securities Depository)

1. 기관개요

주무부처	금융위원회			기관유형	기타공공기관
소재지	부산광역시 남구 문현금융로 40 부산국제금융센터 (051-519-1500 / www.ksd.or.kr)			기관장 (임 기)	유재훈 (2013.11.28~2016.11.27)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	525억원	-	-		▪100% - 한국거래소 70.43%, 코스콤 4.63%, 기타 24.94%
설립근거	▪자본시장과 금융투자업에 관한 법률 제294조			설립연도	1974.12월
설립목적	▪증권등의 발행 및 유통의 원활화 등 종합 증권서비스 제공으로 우리나라 자본시장의 발전을 지원
주요 연혁	▪'74.12월 한국증권대체결제(주) 설립 ▪'94.04월 증권예탁원(거래법상 특수법인)으로 법인격 전환 ▪'05.01월 증권예탁결제원으로 상호 변경 ▪'09.02월 한국예탁결제원으로 상호 변경
주요기능 및 역할	▪증권발행시장 지원 : 주식 발행회사의 명의개서대리인으로서 명의개서, 주권발행 등 주식사무 대행, 채권등록기관으로서 국민주택채, 공사채, CD 등의 등록발행 ▪증권유통시장 지원 : 증권 등의 집중예탁, 보관관리, 장내․외 시장의 매매거래에 대한 결제처리 ▪자산운용시장 지원 : 펀드예탁결제시스템(FundNet)을 통하여 펀드의 설정․환매, 자산운용 지시, 결제처리, 펀드의 계산업무 등 일반사무관리 대행 ▪증권파이낸싱 지원 : 대차거래 중개, 대차․Repo․담보콜거래의 결제 및 담보 관리, 장외파생상품 거래의 담보관리 등 ▪글로벌증권시장 지원 : 내국인의 헤외증권투자 및 외국인의 국내증권투자 지원을 위한 국제간 예탁결제업무

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	3	3	3	3	3
	비상임	4	4	4	4	4
직원	정원(b)	420	436	453	477	494
	현원(c)	424	430	452.5	468	474.5
임직원 총정원(a+b)		423	439	456	480	497
임직원 총 계(a+c)		427	433	455.5	471	477.5
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	47	55	61	37	61
	단시간	0	3	1	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		37	42	43	41	41
여성현원		76	79	89.5	103	109.5

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		2	11	29	21	17.75
시간선택제 인원수		0	0	0	0	1
사회 형평적 신규 채용	여성	0	3	11	14	7.75
	장애인	0	0	0	1	0
	이공계 전공자	0	1	9	5	3
	비수도권 지역인재	0	1	8	9	7.75
	이전지역 지역인재	0	0	3	2	3
	고졸인력	0	0	4	5	4

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		6본부 23부
지 사	국 내	2개 지원(대전, 광주)
	해 외	1개 해외사무소(홍콩)

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		1,813,518	2,044,058	2,229,198	1,454,843	1,789,165
		비유동		473,820	256,138	341,362	481,399	594,842
		자산총계		2,287,338	2,300,196	2,570,560	1,936,242	2,384,007
	부 채	유 동		1,475,814	1,449,793	1,666,688	997,577	1,411,345
		비유동		10,580	9,574	14,224	17,037	18,698
		부채총계		1,486,394	1,459,367	1,680,912	1,014,614	1,430,043
	자 본	자본금		40,000	50,000	50,000	50,000	52,500
		이외 계정과목		760,944	790829	839,648	871,628	901,464
		자본총계		800,944	840,829	889,648	921,628	953,964
손익현황	매출			130,064	140,805	128,909	125,290	133,077
	영업이익			56,210	47,692	30,293	20,242	26,883
	당기순이익			115,113	81,640	63,007	44,800	50,506
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(68,062)	(44,927)	(48,074)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	108,264	90,582	80,561	84,143
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	78,191	62,115	52,774	42,781
			소 계		186,455	152,697	133,335	126,924
		기타사업수입			32,540	38,327	44,730	48,934
		부대수입			23,502	26,282	29,302	24,880
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			0	0	0	0
		수입합계			242,497	217,306	207,367	200,738
	지출	인건비			46,213	50,568	55,225	55,043
		경상운영비			57,891	55,084	59,757	38,646
		사업비			30,055	31,381	33,501	34,927
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			108,338	80,273	58,884	72,122
		지출합계			242,497	217,306	207,367	200,738

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	258,601	266,757	312,028	251,569	199,263
	상임감사	211,182	187,596	195,232	144,918	144,918
	상임이사	211,329	217,064	249,623	210,649	159,410
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	91,978	97,145	100,785	101,021	100,691
	신입사원초임	28,634	32,004	37,598	38,621	40,107

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	우수 (2등급)	매우우수 (1등급)	우수 (2등급)	우수 (2등급)	우수 (2등급)

공정거래위원회

22

한국소비자원 (Korea Consumer Agency)

1. 기관개요

주무부처	공정거래위원회			기관유형 (평가유형)	위탁집행형 준정부기관 (강소형)
소재지	충청북도 음성군 맹동면 용두로 54 (043-880-5500 / www.kca.go.kr)			기관장 (임 기)	정대표 (2012.09.09~2015.09.08)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪소비자기본법 제33조			설립연도	1987.07월
설립목적	▪소비자기본법에 의한 사업을 효과적으로 추진함으로써 소비자의 권익을 증진하고 소비생활의 향상과 국민경제의 건전한 발전에 이바지
주요 연혁	▪’87.07월 한국소비자보호원 개원(초대 금진호 원장 취임) ▪’96.09월 한국소비자보호원 청사 준공, 제1회 소비자보호의 날 행사 ▪’04.01월 소비자 안전 전문기구 ‘소비자안전센터’ 설치 ▪’07.03월 한국소비자원으로 기관명칭 변경, 집단분쟁조정제도 개시 ▪’10.01월 전국통합 상담네트워크 ｢소비자상담센터｣ 구축ㆍ운영
주요기능 및 역할	▪소비자의 권익과 관련된 제도와 정책의 연구 및 건의 ▪물품 등의 규격ㆍ품질ㆍ안전성ㆍ환경성에 관한 시험ㆍ검사 ▪가격 등을 포함한 거래조건이나 거래방법에 대한 조사ㆍ분석 ▪소비자의 권익증진ㆍ안전 및 소비생활의 향상을 위한 정보의 수집ㆍ제공 및 교육, 홍보 ▪소비자의 불만처리 및 피해구제 ▪소비자의 권익증진 및 소비생활의 합리화를 위한 종합적인 조사ㆍ연구 ▪국가 또는 지방자치단체가 소비자의 권익증진과 관련하여 의뢰한 조사 등의 업무

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	6	6	6	6	6
	비상임	7	7	7	7	7
직원	정원(b)	240	258	291	311	319
	현원(c)	230	247	282	299	310.35
임직원 총정원(a+b)		246	264	297	317	325
임직원 총 계(a+c)		236	253	288	305	316.35
무기계약직	정원	0	0	0	0	50
	현원	19.625	16.75	19.75	28.75	31.6
비정규직	기간제	17	24	19	20	25
	단시간	1	1	12	2	1
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		53	53	55	56	44
여성현원		79	91	114	125.4	127

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		5	39	56	39	30.75
시간선택제 인원수		0	0	0	0	1
사회 형평적 신규 채용	여성	3	19	33	23	12
	장애인	0	2	0	3	1
	이공계 전공자	4	12	12	8	4
	비수도권 지역인재	0	12	11	15	9.75
	이전지역 지역인재	0	0	2	1	2.75
	고졸인력	0	0	3	3	1.75

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		6국 5실 31팀
지 사	국 내	7개(서울, 경기, 부산, 광주, 대전, 대구, 강원)
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		1,823	23,809	63,541	77,654	21,556
		비유동		30,097	33,769	17,040	30,096	68,837
		자산총계		31,920	57,578	80,581	107,750	90,393
	부 채	유 동		2,191	27,865	79,091	103,942	1,479
		비유동		33,538	32,420	3,703	4,011	3,687
		부채총계		35,729	60,285	82,794	107,953	5,166
	자 본	자본금		0	0	0	0	0
		이외 계정과목		-3,809	-2,707	-2,213	-203	85,227
		자본총계		-3,809	-2,707	-2,213	-203	85,227
손익현황	매출			25,489	26,558	28,946	29,575	22,849
	영업이익			1,346	730	1,117	915	-14,850
	당기순이익			1,581	1,102	2,258	3,167	85,920
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(1,233)	(2,010)	(85,431)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	26,616	29,302	30,904	21,066
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	1,813	1,236	1,965	1,711
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	179	131	250	27,989
			소 계		28,608	30,669	33,119	50,766
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			4,143	289	393	308
		수입합계			32,751	30,958	33,512	51,074
	지출	인건비			14,873	16,138	18,334	20,442
		경상운영비			2,319	1,728	1,709	1,758
		사업비			10,569	11,419	12,714	27,427
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			4,990	1,673	755	1,447
		지출합계			32,751	30,958	33,512	51,074

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	115,603	139,052	158,136	161,995	164,240
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	123,585	140,495	161,993	148,116	135,327
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	54,441	55,608	56,037	54,889	55,526
	신입사원초임	26,712	30,048	31,151	32,350	33,424

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	양호(B)	우수(A)	양호(B)	양호(B)	우수(A)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	보통(C)	양호(B)	-	-	보통
고객만족도 조사결과	보통 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	매우미흡 (5등급)	미흡 (4등급)	미흡 (4등급)	미흡 (4등급)	보통 (3등급)

한국공정거래조정원 (Korea Fair Trade Mediation Agency)

1. 기관개요

주무부처	공정거래위원회			기관유형	기타공공기관
소재지	서울특별시 중구 세종대로 39 상공회의소회관 9층 (02-2056-0000 / kofair.or.kr)			기관장 (임 기)	배진철 (2015.03.10~2018.03.09)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪독점규제 및 공정거래에 관한 법률 제48조의2			설립연도	2007.12월
설립목적	▪불공정거래행위로 인한 중소기업의 피해를 당사자 간의 자율적인 조정을 통해 신속히 해결하고 새로운 산업분야 및 거래행태에 대한 조사연구를 통해 법집행의 효율성 지원 등을 위하여 본 기관을 설립함
주요 연혁	▪’07.12월 한국공정거래조정원 설립 ▪’08.02월 공정거래, 가맹사업거래 분쟁조정 수행 ▪’11.07월 하도급거래 분쟁조정 수행 ▪’12.01월 대규모유통업거래 분쟁조정 수행 ▪’12.08월 약관 분쟁조정 수행 ▪’14.01월 기타공공기관 지정
주요기능 및 역할	▪분쟁조정 : 공정, 가맹, 하도급, 대규모유통업, 약관 분야의 불공정행위로 인한 사업자 간의 분쟁을 무료로 조정 ▪공정거래 및 경쟁정책 연구 : 시장․산업 조사, 사업자의 거래행태, 경쟁법 사건 경제분석 등에 대한 연구를 통해 경쟁정책 수립 및 효율적 경쟁법 집행 지원 ▪공정거래위원회 위탁사업 : 가맹본부 정보공개서 등록, 공정거래 자율준수프로그램(CP) 등급평가, 대학생 모의공정위 경연대회 등 공정위 위탁사업 수행

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	2	2	2	2	2
	비상임	6	6	6	6	6
직원	정원(b)	12	20	28	33	41
	현원(c)	12	18	25	32	39
임직원 총정원(a+b)		14	22	30	35	43
임직원 총 계(a+c)		14	20	27	34	41
무기계약직	정원	0	0	0	8	13
	현원	0	0	0	7	9
비정규직	기간제	2	8	8	12	13
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	0	0	1
여성현원		6	8	13	11	11

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		3	12	13	17	12
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	3	5	6	2	1
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	0	0	0	0	0
	비수도권 지역인재	0	1	0	1	3
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2실 7팀 1센터
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		49	120	275	415	323
		비유동		117	187	190	416	364
		자산총계		166	307	465	831	687
	부 채	유 동		46	119	274	435	346
		비유동		0	0	0	0	0
		부채총계		46	119	274	435	346
	자 본	자본금		0	0	0	1	1
		이외 계정과목		120	188	191	395	340
		자본총계		120	188	191	396	341
손익현황	매출			1,557	2,134	2,806	4,358	4,881
	영업이익			2	66	-14	176	-91
	당기순이익			2	69	3	203	-55
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	1,999	2,659	3,988	4,278
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	17	22	16
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	298	360	683	532
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		2,297	3,036	4,693	4,826
		기타사업수입			0	5	11	49
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			17	71	385	290
		수입합계			2,314	3,112	5,089	5,165
	지출	인건비			873	1,348	1,696	2,010
		경상운영비			462	506	1,664	1,538
		사업비			908	1,050	1,460	1,425
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			71	208	269	192
		지출합계			2,314	3,112	5,089	5,165

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	123,062	130,258	146,754	159,231	173,392
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	93,302	102,991	115,686	125,432	135,175
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	37,283	39,627	39,574	40,643	43,008
	신입사원초임	26,036	27,345	29,776	30,622	31,273

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	-	-	보통 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

인사혁신처

23

공무원연금공단 (Government Employees Pension Service)

1. 기관개요

주무부처	인사혁신처			기관유형 (평가유형)	기금관리형 준정부기관 (기금관리형)
소재지	서울 강남구 언주로 508 (1588-4321 / www.geps.or.kr) * 지방이전지역 : 제주도 서귀포시 (’15.09월 예정)			기관장 (임 기)	최재식 (2014.09.22~2017.09.21)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪공무원연금법 제1조 및 제4조			설립연도	1982.02월
설립목적	▪공무원의 퇴직 또는 사망과 공무로 인한 부상․질병․장애에 대하여 적절한 급여를 지급함으로써, 공무원 및 그 유족의 생활안정과 복리 향상에 기여
주요 연혁	▪’60.01월 공무원연금제도 시행(공무원연금법 제정․시행) ▪’82.02월 공무원연금공단 설립(기금증식 및 복지사업 전담) ▪’83.01월 공무원연금 집행업무 종합 관장(비용징수 및 급여지급 업무 일체를 정부로부터 인수)
주요기능 및 역할	▪연금업무 - 기여금, 부담금 등 제 비용의 징수 - 퇴직급여, 재해보상급여 등 제급여의 지급 ▪기금운용 - 금융기관 예입, 주식․채권 등 유가증권 투자 - 공무원을 위한 주택의 건설․분양 및 임대 - 공무원에 대한 융자 및 복지시설 운영 ▪기타 국가위탁업무 - 대여학자금 대여 및 맞춤형 복지업무

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	5	5	5	5	5
	비상임	5	5	5	5	5
직원	정원(b)	505	505	505	514	519
	현원(c)	491	499	502.5	511.25	511.75
임직원 총정원(a+b)		510	510	510	519	524
임직원 총 계(a+c)		496	504	507.5	516.25	516.75
무기계약직	정원	0	0	0	7	7
	현원	2	2	2	2	2
비정규직	기간제	8	9	15	8	6
	단시간	4	2	3	2	2
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		181	182	194	216	185
여성현원		107	118	128.5	140.25	146.75

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		2	35	26	30	34
시간선택제 인원수		0	0	0	0	2
사회 형평적 신규 채용	여성	0	16	10	13	14
	장애인	0	0	0	3	1
	이공계 전공자	0	0	5	7	5
	비수도권 지역인재	1	9	7	9	12
	이전지역 지역인재	0	0	2	0	4
	고졸인력	0	0	7	6	7

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		3본부, 10실 1연구소 1단, 8지부
지 사	국 내	8지부(서울, 부산, 대전, 광주, 대구, 강원, 전북, 제주)
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

※ 재무현황, 손익현황 및 수입․지출현황은 기관 고유계정과 「국가재정법」에 따라 설치된 기금과 관련된 기금계정(고유계정과 별도 결산)을 구분. 다만, 위탁관리하는 기금계정은 재무현황과 손익현황만 작성.

□ 기금계정

① 공무원연금기금 (직접관리)

재무현황과 손익현황은 연금충당부채를 제외한 공무원연금기금에 대한 결산액을 기준으로 작성

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
재무현황 (국가회계기준 적용 재정상태표)	자 산			12,007,869	14,691,878	15,474,361	15,227,101	15,709,222
	부 채			2,249,144	6,354,604	6,716,206	6,860,108	7,181,987
	순자산			9,758,725	8,337,274	8,758,155	8,366,993	8,527,235
손익현황 (국가회계기준 적용 재정운영표)	프로그램순원가			1,305,584	1,380,630	1,557,593	1,912,947	2,508,208
	관리운영비			25,767	29,442	43,958	46,692	48,504
	비배분 비용			90,858	167,950	316,064	73,342	147,026
	비배분 수익			854,115	448,740	392,670	284,540	317,206
	재정운영순원가			568,094	1,129,282	1,524,945	1,748,441	2,386,532
	비교환수익 등			1,337,516	1,391,522	1,733,504	2,039,312	2,598,680
	재정운영결과			-769,422	-262,240	-208,559	-290,871	-212,148
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접 지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	9,167,161	10,161,359	10,589,950	12,537,194
				부대수입	282	1,784	1,500	1,422
			간접 지원	사업수입	1,628,677	1,883,070	1,983,732	2,087,130
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	52,624	60,854	59,554	60,115
			소 계		10,848,744	12,107,067	12,634,736	14,685,861
		기타사업수입			69,370	15,870	21,253	85,158
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			16,807	80,373	45,933	54,230
		기타			2,947,799	3,011,204	2,674,349	2,140,400
		수입합계			13,882,720	15,214,514	15,376,271	16,965,649
	지출	인건비			35,125	36,732	37,910	37,835
		경상운영비			40,261	39,329	35,730	29,157
		사업비			10,930,018	12,623,561	13,049,869	14,656,594
		차입상환금			223	815	1,438	1,681
		기타			2,877,093	2,514,077	2,251,324	2,240,382
		지출합계			13,882,720	15,214,514	15,376,271	16,965,649

□ 신용등급

평가기관		2010	2011	2012	2013	2014	2015.현재
국내	한국신용평가	A1	A1	-	-	-	-
	나이스신용평가	A1	A1	A1	A1	A1	A1
	한국기업평가	-	-	A1	A1	A1	A1

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	134,093	139,123	158,162	163,018	164,240
	상임감사	117,755	121,625	126,534	119,148	134,291
	상임이사	103,313	107,101	121,795	129,154	126,480
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	59,561	62,654	65,905	67,232	67,762
	신입사원초임	24,691	28,598	32,329	32,703	32,600

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	보통(C)	양호(B)	양호(B)	양호(B)	양호(B)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	보통(C)	-	양호(B)	-	-
고객만족도 조사결과	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	우수 (2등급)	우수 (2등급)	-	매우우수 (1등급)	우수 (2등급)

국민안전처

24

한국소방산업기술원 (Korea Fire Institute)

1. 기관개요

주무부처	국민안전처			기관유형 (평가유형)	위탁집행형 준정부기관 (강소형)
소재지	경기도 용인시 기흥구 지삼로 331 제1연구동 (031-289-2700 / www.kfi.or.kr)			기관장 (임 기)	문성준 (2012.11.05~2015.11.04)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪소방산업의 진흥에 관한 법률 제14조			설립연도	1977.06월
설립목적	▪소방산업의 진흥을 효율적으로 지원하여 소방산업 발전기반을 조성하고, 소방용품 및 위험시설에 대한 안전성과 품질을 확보함으로써 대국민 소방안전에 기여
주요 연혁	▪’77.06월 재단법인 한국소방검정협회 창립 ▪’92.07월 특수법인 한국소방검정공사로 설립 ▪’96.07월 위험물탱크 검사업무 개시 ▪’08.12월 한국소방산업기술원 개원 ▪’11.01월 소방장비검사검수센터 개소
주요기능 및 역할	▪소방산업의 진흥 및 기술개발, 정책․제도 조사․연구 ▪소방산업 발전을 위한 국제협력 및 해외진출 지원 ▪소방용품의 형식승인․성능인증․제품검사, KFI인정, 방염성능검사 ▪위험물 안전관리를 위한 위험물저장탱크 안전검사 ▪소방장비 검사, 점검, 정비 및 교육 ▪소방용품 및 위험물 안전관리에 관하여 행정기관이 위탁하는 업무

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	4	4	4	4	4
	비상임	5	5	5	5	5
직원	정원(b)	128	145	152	161	173
	현원(c)	125	141	147.5	157.5	159
임직원 총정원(a+b)		132	149	156	165	177
임직원 총 계(a+c)		129	145	151.5	161.5	163
무기계약직	정원	0	0	0	12	12
	현원	4	1	3	7	7
비정규직	기간제	3	9	13	9	4
	단시간	0	2	2	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		17	17	17	17	28
여성현원		12	14	16	16	16.5

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		8	27	17	14	12
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	1	2	4	3	2
	장애인	0	1	0	0	0
	이공계 전공자	4	25.5	11	11	11
	비수도권 지역인재	3	12	8	8	5
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	7	2	1

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		1본부, 1연구소, 2센터, 2실, 15부, 3팀
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		24,688	23,890	25,424	25,934	32,481
		비유동		30,127	37,638	40,866	46,550	49,271
		자산총계		54,815	61,528	66,290	72,484	81,752
	부 채	유 동		4,128	4,888	4,231	4,452	5,403
		비유동		3,478	2,723	2,287	2,221	2,296
		부채총계		7,606	7,611	6,518	6,673	7,699
	자 본	자본금		139	139	139	139	139
		이외 계정과목		47,071	53,778	59,633	65,672	73,914
		자본총계		47,210	53,917	59,772	65,811	74,053
손익현황	매출			28,259	35,388	35,421	35,827	41,248
	영업이익			2,169	6,266	5,688	6,228	10,145
	당기순이익			2,635	6,707	6,011	5,843	8,345
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(5,890)	(6,038)	(8,243)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	753	1,356	1,667	1,300
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	17,720	14,057	12,449	14,504
				위탁수입	17,274	19,267	22,361	25,363
				독점수입	640	1,294	1,362	1,481
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		36,387	35,974	37,839	42,648
		기타사업수입			28	18	17	49
		부대수입			1,272	914	1,098	939
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			4,136	11,869	9,753	11,410
		수입합계			41,823	48,775	48,707	55,046
	지출	인건비			7,568	10,702	11,471	11,439
		경상운영비			5,282	5,133	4,573	4,396
		사업비			16,086	23,310	18,718	17,657
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			12,887	9,630	13,945	21,554
		지출합계			41,823	48,775	48,707	55,046

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	120,710	141,757	145,489	136,036	136,554
	상임감사 한국소방산업기술원은 2009년부터 상임감사제에서 비상임감사제로 제도가 변경되어 2010년부터 상임감사를 임명하지 않음. 다만, 제도 전환 이전에 임명된 상임감사가 2012년까지 근무한 바, 해당 상임감사에 지급된 연봉을 기재함.	103,540	103,399	106,385	-	-
	상임이사	107,318	137,208	129,236	120,785	109,243
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	56,476	56,451	55,725	56,866	56,041
	신입사원초임	24,139	28,014	27,908	27,841	29,506

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	우수(A)	양호(B)	보통(C)	보통(C)	양호(B)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	보통(C)	보통(C)	-	-	미흡
고객만족도 조사결과	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	보통 (3등급)	우수 (2등급)	우수 (2등급)	우수 (2등급)	우수 (2등급)

한국승강기안전관리원 (Korea Elevator Safety Institute)

1. 기관개요

주무부처	국민안전처			기관유형 (평가유형)	위탁집행형 준정부기관 (강소형)
소재지	서울 서초구 강남대로2길 16 (02-3463-8021 / www.kesafe.or.kr) * 지방이전지역 : 경남 진주 (’16.02월 예정)			기관장 (임 기)	박낙조 (2015.04.20~2018.04.19)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪승강기시설 안전관리법 제15조의3			설립연도	1992.12월
설립목적	▪승강기로 인한 위해 방지와 승강기 안전관리사업의 체계적 추진
주요 연혁	▪’92.12월 (재)한국승강기관리원 설립 ▪’93.01월 승강기 검사기관 지정 ▪’93.03월 승강기 교육기관 지정 ▪’97.07월 법인전환 및 명칭변경(한국승강기관리원→ 한국승강기안전관리원) ▪’09.03월 설립근거법 및 주무부처 변경(승강기제조 및 관리에 관한 법률→승강기시설 안전관리법, 지식경제부→안전행정부(‘13.3)→국민안전처(’14.11))
주요기능 및 역할	▪승강기 안전에 관한 조사․연구 및 기술개발, 교육․출판 및 홍보 ▪승강기의 안전에 관한 정보의 종합관리 ▪승강기 기술 인력 양성 및 지원 ▪승강기 안전에 관한 국제 교류 및 협력 ▪승강기의 검사 및 정밀안전검사 ▪승강기 등에 대한 감리․진단․컨설팅 등 용역의 수탁업무 ▪그 밖의 국민안전처장관이 필요하다고 인정하는 사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	3	3	3	3	3
	비상임	9	9	9	9	9
직원	정원(b)	444	444	444	470	470
	현원(c)	436	439	440	461	460
임직원 총정원(a+b)		447	447	447	473	473
임직원 총 계(a+c)		439	442	443	464	463
무기계약직	정원	0	0	0	0	97
	현원	31	22	30	38	39
비정규직	기간제	21	53	75	83	109
	단시간	0	4	4	0	2
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	0	0	0
여성현원		35	36	36	39	40

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		1	11	9	29	12
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	0	2	1	7	0
	장애인	0	0	0	1	0
	이공계 전공자	0	10	7	20	8
	비수도권 지역인재	0	4	6	14	7
	이전지역 지역인재	0	0	1	2	2
	고졸인력	0	0	0	1	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		1처 10실 1단 1센터
지 사	국 내	19지원(서울, 서울북부, 서울동부, 서울서부, 경기, 경기북부, 경기동부, 인천, 강원, 대전, 충북, 천안, 부산, 대구, 울산, 경남, 광주, 전북, 제주)
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		10,502	10,261	16,630	18,094	20,628
		비유동		16,071	16,368	13,744	14,209	18,113
		자산총계		26,573	26,629	30,374	32,303	38,741
	부 채	유 동		7,939	7,415	10,134	11,280	12,431
		비유동		947	314	2,380	2,225	4,985
		부채총계		8,886	7,729	12,514	13,505	17,416
	자 본	자본금		1,400	1,400	1,400	1,400	1,400
		이외 계정과목		16,287	17,500	16,460	17,398	19,925
		자본총계		17,687	18,900	17,860	18,798	21,325
손익현황	매출			38,902	38,917	40,945	44,079	52,730
	영업이익			1,990	849	551	-109	4,057
	당기순이익			1,843	1,212	960	334	3,730
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(321)	(938)	(2,526)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	37,571	39,652	42,830	51,667
				위탁수입	1,346	1,195	1,249	1,063
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	479	590	476	577
			소 계		39,396	41,437	44,555	53,307
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			170	126	80	146
		수입합계			39,566	41,563	44,635	53,453
	지출	인건비			22,672	24,154	25,565	27,788
		경상운영비			6,331	6,836	7,025	7,400
		사업비			9,065	9,779	11,599	13,485
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			1,498	794	446	4,780
		지출합계			39,566	41,563	44,635	53,453

□ 신용등급

평가기관		2010	2011	2012	2013	2014	2015.현재
국내	나이스신용평가	A+	A+	A0	A0	A0	-

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	141,600	136,610	141,952	146,196	147,037
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	121,800	131,470	121,096	128,790	119,926
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	41,402	44,645	46,669	48,550	49,842
	신입사원초임	20,241	19,735	24,225	28,595	29,082

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	양호(B)	보통(C)	보통(C)	보통(C)	보통(C)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	보통(C)	미흡(D)	보통(C)	-	-
고객만족도 조사결과	양호 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	우수 (2등급)	우수 (2등급)	보통 (3등급)	우수 (2등급)	우수 (2등급)

국가보훈처

25

독립기념관 (The Independence Hall of Korea)

1. 기관개요

주무부처	국가보훈처			기관유형 (평가유형)	위탁집행형 준정부기관 (강소형)
소재지	충청 천안시 동남구 목천읍 삼방로 95 (041-560-0114 / www.i815.or.kr)			기관장 (임 기)	윤주경 (2014.09.22~2017.09.21)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪독립기념관법			설립연도	1986.08월
설립목적	▪우리 민족의 국난극복사와 국가발전사에 관한 자료를 수집, 보존 및 연구함으로써 민족문화의 정체성을 확립하고 국민의 민족정신을 북돋우며 올바른 국가관을 정립하는데 이바지 함
주요 연혁	▪’82.02월 독립기념관 건립추진위원회 설립 ▪’86.05월 독립기념관법 공포시행 ▪’87.08월 독립기념관 준공 및 개관 ▪’05.05월 소관부처 이관 (문화관광부 → 국가보훈처) ▪’00.01월 관람료 무료화 시행
주요기능 및 역할	▪국난극복사와 국가발전사에 관한 자료의 수집, 보존, 관리 및 전시, 조사, 연구 ▪국민의 투철한 민족정신을 북돋우고 올바른 국가관을 정립하기 위한 국민교육 ▪기념관자료에 관한 홍보와 이에 관한 각종 간행물의 제작 및 배포 ▪기념관 시설의 관리 및 확충 ▪기념관 운영재원 조달을 위한 사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	15	15	15	14	14
직원	정원(b)	82	82	82	87	87
	현원(c)	80	79	76	84	83
임직원 총정원(a+b)		83	83	83	88	88
임직원 총 계(a+c)		81	80	77	85	84
무기계약직	정원	0	0	0	12	21
	현원	0	0	11	12	11
비정규직	기간제	25	28	13	12	14
	단시간	0	2	2	2	4
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		141	138	133	141	141
여성현원		22	23	21	24	25

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		0	1	7	7	3
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	0	1	1	4	1
	장애인	0	0	1	0	1
	이공계 전공자	0	0	1	0	0
	비수도권 지역인재	0	1	2	4	2
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	1	1	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		1사무처(2실4부1센터), 1연구소
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		11,465	10,538	12,459	10,736	8,806
		비유동		42,589	41,415	35,545	34,779	35,874
		자산총계		54,054	51,953	48,004	45,515	44,680
	부 채	유 동		3,376	1,844	3,011	675	744
		비유동		2,041	1,747	2,102	2,441	3,131
		부채총계		5,417	3,591	5,113	3,116	3,875
	자 본	자본금		95,541	95,541	95,541	95,541	95,541
		이외 계정과목		-46,904	-47,179	-52,650	-53,142	-54,736
		자본총계		48,637	48,362	42,891	42,399	40,805
손익현황	매출			17,938	17,549	18,001	19,604	19,192
	영업이익			-1,337	-749	-852	-971	-1,619
	당기순이익			-659	-275	-451	-583	-1,322
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(-1,005)	(-492)	(-1,593)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	21,876	19,639	20,972	21,786
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	4,066	1,668	1,673	1,492
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		25,942	21,307	22,645	23,278
		기타사업수입			2,220	1,917	2,283	2,186
		부대수입			257	295	247	200
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			5,555	400	400	6,729
		수입합계			33,974	23,919	25,575	32,393
	지출	인건비			4,938	5,326	5,120	5,619
		경상운영비			1,739	2,095	2,032	2,050
		사업비			18,050	15,597	16,311	23,721
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			9,247	901	2,112	1,003
		지출합계			33,974	23,919	25,575	32,393

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	103,884	99,584	113,460	121,420	125,559
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	53,073	54,864	57,823	58,337	59,651
	신입사원초임	22,293	23,456	25,859	27,267	26,920

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	미흡(D)	양호(B)	보통(C)	보통(C)	미흡(D)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	보통(C)	-	보통(C)	-	-
고객만족도 조사결과	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	보통 (3등급)	우수 (2등급)	보통 (3등급)	우수 (2등급)	우수 (2등급)

한국보훈복지의료공단 (Korea Veterans Health Service)

1. 기관개요

주무부처	국가보훈처			기관유형 (평가유형)	위탁집행형 준정부기관 (위탁집행형)
소재지	강원도 원주시 혁신로 40 (반곡동 산214-3) (033-749-3600 / www.bohun.or.kr)			기관장 (임 기)	김옥이 (2013.11.27~2016.11.26)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪한국보훈복지의료공단법			설립연도	1981.11월
설립목적	▪국가유공자 등에 대한 진료와 중상이자에 대한 의학적․정신적 재활 및 직업재활을 행하여 자립정착을 도모하며, 주거, 휴양시설, 복지시설을 설치 운영하여 복지증진에 기여
주요 연혁	▪’81.11월 한국원호복지공단 설립 ▪’84.08월 한국보훈복지공단으로 명칭 변경 ▪’01.01월 한국보훈복지의료공단 명칭 변경 ▪’13.12월 한국보훈복지의료공단 본사 원주 혁신도시로 이전
주요기능 및 역할	▪국가유공자 등에 대한 진료, 건강관리, 재활 및 이에 대한 조사․연구 ▪국가유공자 등의 양로․요양․휴양 등을 위한 복지시설 운영 ▪국가유공자 등을 위한 주택건설․공급․임대사업 및 주거환경개선 사업 ▪국가유공자 등 단체 운영 지원, 그 자녀의 학비 지원 ▪호국정신 함양사업 및 보훈정책의 연구 ▪위 사업 수행을 위한 수익사업 및 부대사업 운영

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	5	5	5	5	5
	비상임	6	6	6	6	6
직원	정원(b)	3,202	3,492	3,594	3,614	3,844
	현원(c)	3,386	3,565	3,529.2	3,565.3	3,781.6
임직원 총정원(a+b)		3,207	3,497	3,599	3,619	3,849
임직원 총 계(a+c)		3,391	3,570	3,534.2	3,570.3	3,786.6
무기계약직	정원	0	0	0	813	813
	현원	73	56	63	125	223
비정규직	기간제	252	363	606	874	796
	단시간	43	41	61	47	18
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		574	684	721	531	657
여성현원		2,090	2,223	2,178.2	2,221.3	2,407.6

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		183	459	291	263	471
시간선택제 인원수		0	0	0	0	19
사회 형평적 신규 채용	여성	104	309	176	178	341
	장애인	3	4	1	0	1.8
	이공계 전공자	5	4	8	4	10.3
	비수도권 지역인재	146	314	239	221	358.4
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	26
	고졸인력	4	2	8	10	4.8

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		4실 15부 1단
지 사	국 내	5보훈병원, 1위탁병원관리단, 1연구원, 9복지사업, 2수익사업
	해 외	-

◖조 직 도◗

중앙

보훈병원

부산

보훈병원

광주

보훈병원

대구

보훈병원

대전

보훈병원

대

전

보

훈

요

양

원

보훈교육연구원

보

훈

재

활

체

육

센

터

보

훈

휴

양

원

봉제사업단

건제사업단

보

훈

원

김

해

보

훈

요

양

원

수

원

보

훈

요

양

원

광

주

보

훈

요

양

원

대

구

보

훈

요

양

원

위탁병원관리단

남양주보훈요양원

행정지원실

사업지원실

감 사 실

이 사 장

감  사

비서실

전략기획부

조직예산부

경영평가부

통합서비스부

인재개발부

총무재무부

노사협력부

정보지원부

의료운영부

의료관리부

복지운영부

구매관리부

청렴감찰부

경영감사부

기획이사

관리이사

사업이사

미래전략실

시

설

건

립

단

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		228,462	178,630	145,974	177,161	186,468
		비유동		455,191	516,870	168,131	175,971	181,331
		자산총계		683,653	695,500	314,105	353,132	367,799
	부 채	유 동		88,189	60,479	93,134	111,003	98,552
		비유동		68,875	70,440	21,258	27,632	45,136
		부채총계		157,064	130,919	114,392	138,635	143,688
	자 본	자본금		473,671	529,822	9,556	9,556	9,556
		이외 계정과목		52,918	34,759	190,157	204,941	214,555
		자본총계		526,589	564,581	199,713	214,497	224,111
손익현황	매출			653,525	677,829	724,150	773,351	818,360
	영업이익			-13,338	-35,919	-5,071	-6,122	-36
	당기순이익			-14,949	-18,159	3,490	15,922	19,924
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(-3,328)	(14,784)	(9,330)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	52,977	7,855	6,101	2,420
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	220,816	241,154	216,508	224,780
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	408,573	430,241	429,477	470,640
				위탁수입	6,980	8,199	9,513	9,953
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		689,346	687,449	661,599	707,793
		기타사업수입			130,009	145,317	136,313	125,846
		부대수입			26,003	17,058	33,088	25,528
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			0	0	0	0
		수입합계			845,358	849,824	831,000	859,167
	지출	인건비			209,535	291,680	241,854	269,138
		경상운영비			330,032	349,424	357,126	385,068
		사업비			126,313	132,723	134,627	128,005
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			179,478	75,997	97,393	76,956
		지출합계			845,358	849,824	831,000	859,167

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	128,441	133,993	113,163	143,371	144,144
	상임감사	105,999	107,221	121,977	125,553	120,905
	상임이사	109,252	96,668	94,666	117,842	121,074
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	51,699	53,673	55,539	59,082	59,293
	신입사원초임	24,705	25,941	28,115	33,210	33,438

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	미흡(D)	미흡(D)	보통(C)	보통(C)	보통(C)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	보통(C)	-	보통(C)	-	-
고객만족도 조사결과	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과 2014년도 공공의료기관 청렴도 측정결과 발표 시, 국민권익위원회가 유형 내 기관수가 적은 기타병원 유형(국립암센터, 한국원자력의학원 산하 원자력병원, 한국보훈복지의료공단 산하 보훈병원)의 청렴도 측정결과를 별도 발표하지 아니하여(국민권익위원회, □2014년도 공공의료기관 청렴도 측정결과(2015.1.14.일자)□ 보도자료), 한국보훈복지의료공단이 제공한 2014년도 종합청렴도 측정결과(등급)를 기재함.	보통 (3등급)	보통 (3등급)	보통 (3등급)	우수 (2등급)	미흡 (4등급)

88관광개발(주) (88Country Club)

1. 기관개요

주무부처	국가보훈처			기관유형	기타공공기관
소재지	경기도 용인시 기흥구 석성로 521번길 169(청덕동) (031-287-8811 / www.88countryclub.co.kr)			기관장 (임 기)	김종해 (2014.08.20~2017.08.19)
자본금 및 주주현황 (14년결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	20억원	▪100%	-		-
설립근거	▪상법 및 보훈기금법 제7조			설립연도	1987.07월
설립목적	▪국가유공자의 복지증진에 소요되는 보훈기금 증식사업의 일환으로 건설된 88골프장을 운영․관리하기 위해 설립된 상법상의 법인
주요 연혁	▪’84.08월 골프장 건설계획 대통령 재가 ▪’85.12월 골프장 사업승인(교통부) ▪’87.07월 88관광개발(주) 설립 ▪’88.05월 골프장 시설공사 준공 ▪’88.07월 골프장 개장
주요기능 및 역할	▪보훈기금 증식을 위해 국가보훈처장이 위탁한 - 각종 체련시설 운영 - 위사업과 관련된 부대사업 수행

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	3	3	3	3	3
	비상임	3	3	3	3	3
직원	정원(b)	45	45	45	45	45
	현원(c)	38	38	39	38	37
임직원 총정원(a+b)		48	48	48	48	48
임직원 총 계(a+c)		41	41	42	41	40
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	0	0	0	0	0
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	0	0	0
여성현원		13	12	12	12	11

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		2	2	3	1	2
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	0	0	0	0	0
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	0	0	1	0	0
	비수도권 지역인재	0	0	0	0	0
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	2	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2본부 8팀 1실
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		388	370	338	759	348
		비유동		2,343	2,486	2,737	2,674	1,965
		자산총계		2,731	2,856	3,075	3,433	2,313
	부 채	유 동		139	126	117	133	162
		비유동		94	163	363	525	-
		부채총계		233	289	480	658	162
	자 본	자본금		2,000	2,000	2,000	2,000	2,000
		이외 계정과목		498	567	595	775	151
		자본총계		2,498	2,567	2,595	2,775	2,151
손익현황	매출			3,315	3,304	3,401	3,519	3,631
	영업이익			10	32	-18	81	118
	당기순이익			73	69	27	180	-458
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	3,300	3,397	3,514	3,627
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		3,300	3,397	3,514	3,627
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			54	97	110	112
		수입합계			3,354	3,494	3,624	3,739
	지출	인건비			2,372	2,581	2,624	2,736
		경상운영비			900	838	814	777
		사업비			0	0	0	0
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			82	75	186	226
		지출합계			3,354	3,494	3,624	3,739

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	116,418	121,787	131,821	135,910	136,184
	상임감사	94,380	97,290	105,455	108,727	108,946
	상임이사	94,380	97,290	105,455	108,727	108,946
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	45,391	49,185	52,059	52,896	54,240
	신입사원초임	23,109	22,521	23,499	24,232	24,390

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	미흡 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

관세청

26

(재)국제원산지정보원 (Korea Institute of Origin Information)

1. 기관개요

주무부처	관세청			기관유형	기타공공기관
소재지	경기도 성남시 분당구 야탑로 205번길 8 (031-600-0701 / www.origin.or.kr)			기관장 (임 기)	김기영 (2013.05.01~2016.04.30)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪민법 제32조			설립연도	2010.01월
설립목적	▪자유무역협정 및 원산지 관련 연구, 조사, 정보보급 등을 통하여 우리 기업의 대외 경쟁력을 제고함으로써 국민경제 발전에 기여
주요 연혁	▪’09.01월 원산지정보 수집․분석 전문기관 지정 (관세청) ▪’09.02월 ｢한국원산지정보원｣ 개원 (한국관세사회 부설) ▪’10.01월 재단법인 ｢국제원산지정보원｣ 설립등기 ▪’10.06월 원산지관리사 자격시험 시행기관 지정 (관세청) ▪’15.01월 기타공공기관 지정
주요기능 및 역할	▪자유무역협정, 원산지정보 수집분석 수탁사업 ▪원산지정보시스템 개발,운영 및 보급 사업 ▪자유무역협정, 원산지 관련 교육, 자격 사업 및 평생교육시설 운영 ▪자유무역협정, 원산지 관련 컨설팅 사업 및 활성화지원 사업 ▪자유무역협정, 원산지 정보 보급을 위한 출판 사업 ▪자유무역협정, 원산지 관련 국내,외 홍보 사업 ▪공공기관 위탁사업 등 공익 관련 사업 등

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	8	8	8	8	7
직원	정원(b)	19	30	50	50	50
	현원(c)	17	29	28	28	29
임직원 총정원(a+b)		20	31	51	51	51
임직원 총 계(a+c)		18	30	29	29	30
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	1	1	1
비정규직	기간제	1	1	0	7	14
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	0	0	0
여성현원		5	11	11	11	11

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		8	13	2	2	5
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	2	6	1	1	3
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	4	2	0	0	0
	비수도권 지역인재	0	1	0	1	1
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2본부 8팀
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

								회 장
		감 사														이사회
								원 장
																전문위원
경영지원본부장													연구개발본부장
기획총괄팀			FTA인재개발팀			원 산지시스템팀				F TA 정책연구팀			F TA 활용연구팀			F T A 활용지원 1 팀				F T A 활용지원 2 팀			F T A 활용지원 3 팀

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		624	616	1,205	1,616	1,511
		비유동		176	128	111	103	271
		자산총계		800	744	1,316	1,719	1,782
	부 채	유 동		203	150	372	503	287
		비유동		0	0	0	0	0
		부채총계		203	150	372	503	287
	자 본	자본금		266	266	266	266	266
		이외 계정과목		331	328	678	950	1,229
		자본총계		597	594	944	1,216	1,495
손익현황	매출			3,044	3,737	4,369	4,803	4,449
	영업이익			415	-18	392	302	310
	당기순이익			331	-2	350	272	279
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	2,698	2,987	3,900	3,760
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		2,698	2,987	3,900	3,760
		기타사업수입			1,338	1,704	1,273	1,037
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			27	43	32	31
		수입합계			4,063	4,734	5,205	4,828
	지출	인건비			1,426	1,649	1,902	2,328
		경상운영비			812	584	587	504
		사업비			1,825	2,149	2,444	1,718
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			0	352	272	2,828
		지출합계			4,063	4,734	5,205	4,828

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	126,313	142,373	154,409	153,728	157,436
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	39,340	40,944	44,449	46,556	47,791
	신입사원초임	-	29,078	-	29,209	29,630

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	-	-	-
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

방위사업청

27

국방과학연구소 (Agency for Defense Development)

1. 기관개요

주무부처	방위사업청			기관유형	기타공공기관
소재지	대전광역시 유성구 유성우체국 사서함 35호 (042-822-4271 / www.add.re.kr)			기관장 (임 기)	정홍용 (2014.05.12~2017.05.11)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪국방과학연구소법			설립연도	1970.08월
설립목적	▪국방에 필요한 무기와 관련 기술의 개발을 통해 국방력 강화와 자주국방 완수에 기여
주요 연혁	▪’70.08월 국방과학연구소 창설 ▪’87.03월 부설 국방관리연구소 분리 (現 국방연구원) ▪’06.02월 부설 국방품질관리소 분리 (現 국방기술품질원) ▪’14.01월 민군협력진흥원 및 국방고등기술원 설립 ▪’14.04월 부설 방위산업기술지원센터 설립
주요기능 및 역할	▪국방에 필요한 무기체계 및 관련기술 연구․개발 및 성능시험 ▪군의 무기체계 및 관련기술에 대한 기술검토․분석․지원 ▪민군기술협력사업 및 민간장비 시험․평가지원 ▪장관의 필요 인정에 따른 장관 권한의 대행 등

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	2	2	2	2	2
	비상임	13	13	13	13	13
직원	정원(b)	2520	2520	2520	2520	2610
	현원(c)	2334	2365	2380	2490	2560.5
임직원 총정원(a+b)		2522	2522	2522	2522	2612
임직원 총 계(a+c)		2336	2367	2382	2492	2562.5
무기계약직	정원	0	0	0	0	157
	현원	178	169	163	154	155
비정규직	기간제	185	202	277	466	523
	단시간	45	52	53	60	65
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		221	225	230	241	233
여성현원		148	162	172	205	219.5

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		18	131	102	202	151.5
시간선택제 인원수		0	0	0	0	5
사회 형평적 신규 채용	여성	1	14	11	37	18.5
	장애인	0	1	0	0	0
	이공계 전공자	15	118	88	175	135.5
	비수도권 지역인재	7	78	51	119	93.5
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	2	3	4	10	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		11개 본부(원) (부설기관 : 방위산업기술지원센터)
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

국방과학연구소는 업무특성상 손익현황 및 수입지출현황을 비공개하고 있으며, 재무현황도 2010년은 비공개 항목으로 관리하고 있음

(단위 : 백만원)

구분			2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준			K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동	-	337,803	439,352	483,258	511,230
		비유동	-	783,701	828,790	917,879	1,034,551
		자산총계	-	1,121,504	1,268,142	1,401,137	1,545,781
	부 채	유 동	-	293,038	438,720	468,660	458,124
		비유동	-	142,163	117,891	121,635	142,641
		부채총계	-	435,201	556,611	590,295	600,765
	자 본	자본금	-	783,612	828,628	917,729	1,034,183
		이외 계정과목	-	-97,309	-117,097	-106,887	-89,167
		자본총계	-	686,303	711,531	810,842	945,016

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	157,787	166,849	172,651	177,455	177,695
	상임감사	101,058	106,544	109,987	113,036	113,036
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	73,358	77,238	79,995	83,278	85,017
	신입사원초임	28,440	29,970	32,236	34,261	35,712

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	미흡 (4등급)	우수 (2등급)	-	보통 (3등급)	우수 (2등급)

국방기술품질원 (Defense Agency For Technology And Quality)

1. 기관개요

주무부처	방위사업청			기관유형	기타공공기관
소재지	경상남도 진주시 동진로 420(충무공동) (055-751-5114 / www.dtaq.re.kr)			기관장 (임 기)	이헌곤 (2014.10.28~2017.10.27)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪방위사업법 제32조			설립연도	2006.02월
설립목적	▪국방과학기술 및 군수품에 관한 정보의 확보․유통․관리와 품질보증 등의 업무를 효율적으로 수행
주요 연혁	▪’81.07월 국방품질검사소 창설(국방과학연구소 부설) ▪’89.08월 국방품질관리소로 기관 명칭 변경 ▪’06.02월 방위사업청 산하 국방기술품질원 개원(기술기획업무 확대) ▪’11.06월 부설 국방기술이노센터 설립(’14.03.31 운영 완료) ▪’14.05월 본원 이전(서울 홍릉 ￫ 진주 혁신도시)
주요기능 및 역할	▪국방과학기술의 기획에 대한 업무지원과 국방과학기술에 대한 조사․분석 ▪핵심기술개발사업의 수행기관 선정 및 수행결과 평가 등에 대한 지원 ▪국방과학기술 및 무기체계에 관한 정보의 수집과 통합관리 ▪군수품의 품질보증 및 방산물자의 품질경영 등에 대한 업무지원과 연구 ▪방위사업 수행과 관련된 군수품의 표준화 및 시험평가 등에 관한 기술지원 ▪부품국산화, 국방벤처보육 등 국방기술협력 사업에 대한 기술지원

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	11	11	11	11	11
직원	정원(b)	504	504	504	508	508
	현원(c)	487	486	482	478	504
임직원 총정원(a+b)		505	505	505	509	509
임직원 총 계(a+c)		488	487	483	479	505
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	36	66	70	125	197
비정규직	기간제	84	76	80	62	61
	단시간	6	6	2	6	2
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	0	0	25
여성현원		25	24	24	24	35

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		17	18	21	22	53
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	2	2	0	1	6
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	15	16	19	19	50
	비수도권 지역인재	6	7	2	11	29
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	3
	고졸인력	0	0	0	0	1

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2본부 7부 1센터 18실 11팀
지 사	국 내	7센터 30팀(서울, 대전, 대구, 부산, 창원, 사천, 신뢰성시험) * 대외협력부 국방벤처실 산하 8개지역 벤처센터 별도
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		7,694	8,515	25,144	27,208	14,465
		비유동		31,601	37,374	49,178	76,927	125,859
		자산총계		39,295	45,889	74,322	104,135	140,324
	부 채	유 동		273	319	303	23,962	8,695
		비유동		35,096	35,378	56,488	34,713	38,650
		부채총계		35,369	35,697	56,791	58,675	47,345
	자 본	자본금		0	0	0	0	0
		이외 계정과목		3,926	10,192	17,531	45,460	92,979
		자본총계		3,926	10,192	17,531	45,460	92,979
손익현황	매출			60,341	69,768	76,556	88,670	102,403
	영업이익			1,385	1,861	487	1,525	6,596
	당기순이익			1,385	1,861	487	1,525	6,596
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	70,793	99,016	114,436	121,640
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	361	1,275
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	918	855
			소 계		70,793	99,016	115,715	123,770
		기타사업수입			13,515	16,175	29,647	31,435
		부대수입			0	0	249	368
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			0	0	0	0
		수입합계			84,308	115,191	145,611	155,573
	지출	인건비			33,526	34,720	35,782	36,557
		경상운영비			11,038	12,295	32,920	33,508
		사업비			24,779	33,734	43,814	63,967
		차입상환금			0	0	1,210	0
		기타			14,965	34,442	31,885	21,541
		지출합계			84,308	115,191	145,611	155,573

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	128,821	139,140	144,711	150,016	152,047
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	63,165	63,904	72,069	77,600	81,161
	신입사원초임	23,506	23,506	29,739	31,312	39,827

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	양호 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	보통 (3등급)	보통 (3등급)	우수 (2등급)	보통 (3등급)	우수 (2등급)

문화재청

28

한국문화재재단 (Korea Cultural Heritage Foundation)

1. 기관개요

주무부처	문화재청			기관유형	기타공공기관
소재지	서울특별시 강남구 봉은사로 406 (삼성동) (02-3011-2175 / www.chf.or.kr)			기관장 (임 기)	서도식 (2015.03.23~2018.03.22)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪문화재보호법 제9조			설립연도	1980.04월
설립목적	▪문화재의 보호․보존․보급 및 활용과 전통생활문화의 계발을 위하여 설립
주요 연혁	▪’80.04월 재단법인 한국문화재보호협회 설립 ▪’92.09월 재단법인 한국문화재보호재단으로 명칭 변경 ▪’03.07월 한국문화재보호재단 특수법인화(문화재보호법) ▪’10.06월 유네스코 무형문화유산 국제자문기구 인가 ▪’14.08월 한국문화재재단으로 명칭 변경
주요기능 및 역할	▪공연․전시 등 무형문화재 활동 지원 및 진흥 ▪문화재 관련 교육, 출판, 학술조사․연구 및 콘텐츠 개발․활용 ▪｢매장문화재 보호 및 조사에 관한 법률｣ 제11조제1항 및 같은 조 제3항 단서에 따른 매장문화재 발굴 ▪전통 문화상품․음식․혼례 등의 개발․보급 및 편의시설 등의 운영 ▪문화재 공적개발원조 등 국제교류 ▪문화재 보호운동의 지원 ▪전통문화행사의 복원 및 재현

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	3	3	3	3	3
	비상임	9	9	8	11	11
직원	정원(b)	247	247	247	247	247
	현원(c)	223	208	209	214	225
임직원 총정원(a+b)		250	250	250	250	250
임직원 총 계(a+c)		226	211	212	217	228
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	44	64	61	90	64
	단시간	0	0	0	1	0
	기타	183	179	196	162	188
소속외인력		18	21	21	0	0
여성현원		95	84	95	97	105

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		14	16	15	20	28
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	7	6	10	10	16
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	1	2	0	8	5
	비수도권 지역인재	7	8	6	8	10
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	1	2	2	4	4

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		8부서 19팀
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		14,582	8,313	5,606	3,596	4,427
		비유동		5,444	6,112	13,051	12,659	11,948
		자산총계		20,026	14,425	18,657	16,255	16,375
	부 채	유 동		14,367	8,142	11,322	8,742	8,693
		비유동		438	749	1,396	1,203	4,766
		부채총계		14,805	8,891	12,718	9,945	13,459
	자 본	자본금		300	300	300	300	300
		이외 계정과목		4,921	5,234	5,639	6,010	2,617
		자본총계		5,221	5,534	5,939	6,310	2,917
손익현황	매출			54,905	54,577	46,140	44,903	50,752
	영업이익			-615	154	510	-833	-187
	당기순이익			323	332	404	371	399
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	27,777	25,716	25,283	31,818
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	18,337	11,602	11,032	10,469
				위탁수입	8,463	8,822	8,234	7,839
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		54,577	46,140	44,549	50,126
		기타사업수입			222	271	354	626
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			803	1,387	2,046	912
		수입합계			55,602	47,798	46,949	51,664
	지출	인건비			19,490	15,761	17,169	16,890
		경상운영비			527	718	932	748
		사업비			34,562	29,461	27,635	33,300
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			1,023	1,858	1,213	726
		지출합계			55,602	47,798	46,949	51,664

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	99,421	126,272	139,109	143,469	149,588
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	88,781	104,287	108,850	112,343	122,516
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	40,348	42,107	43,707	44,835	46,088
	신입사원초임	24,665	22,898	25,752	25,912	29,121

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	보통 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

산림청

29

한국임업진흥원 (Korea Forestry Promotion Institute)

1. 기관개요

주무부처	산림청			기관유형 (평가유형)	위탁집행형 준정부기관 (강소형)
소재지	서울특별시 강서구 공항대로 475 (1600-3248 / www.kofpi.or.kr)			기관장 (임 기)	김남균 (2013.09.02~2016.09.01)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪임업 및 산촌 진흥촉진에 관한 법률 제29조의2			설립연도	2012.01월
설립목적	▪임업인의 산림경영정보 및 임산물 생산․유통정보 지원 등을 통한 산림소득 증대 및 산업화 촉진을 위하여 한국임업진흥원을 설립
주요 연혁	▪’12.01월 한국임업진흥원 설립 등기 및 출범 ▪’12.05월 공공기관(위탁집행형 준정부기관) 지정 ▪’13.08월 국제공인시험기관 지정 ▪’14.12월 사옥 이전 ▪’15.04월 기술거래기관 지정
주요기능 및 역할	▪산림경영정보 및 임산물 생산․유통 정보 지원 ▪목재․목제품 등 임산물의 품질인증 ▪산양삼 등 특별관리임산물 품질관리 ▪임업에 관한 시험․분석․조사․감정 및 기술지원 ▪임업기술개발 성과의 사업화 촉진 및 기술이전 지원 ▪산림자원 및 입지조사 설계․평가 ▪임업진흥을 위하여 대통령령으로 정하는 사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	-	-	2	2	2
	비상임	-	-	6	6	7
직원	정원(b)	-	-	70	78	78
	현원(c)	-	-	61	78	77
임직원 총정원(a+b)		-	-	72	80	80
임직원 총 계(a+c)		-	-	63	80	79
무기계약직	정원	-	-	0	0	58
	현원	-	-	0	0	25
비정규직	기간제	-	-	56	56	25
	단시간	-	-	0	0	0
	기타	-	-	0	0	0
소속외인력		-	-	0	0	7
여성현원		-	-	15	22	23

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		-	-	28	20	7
시간선택제 인원수		-	-	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	-	-	13	8	3
	장애인	-	-	0	0	1
	이공계 전공자	-	-	21	14	5
	비수도권 지역인재	-	-	13	9	4
	이전지역 지역인재	-	-	0	0	0
	고졸인력	-	-	4	1	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		4본부 1센터 11팀
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

															원 장
																									검사역
															총괄본부장
기획운영본부								임업소득본부												목재산업본부										산림정보본부
전략기획 팀					운영지원팀			소득지원팀			조사관리팀				임산물인증팀					산업지원팀			시험평가팀			산림인증팀				자원정보팀							토양정보팀			임업경제팀			임업지식 통합서비스센터

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				-	-	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		-	-	611	797	544
		비유동		-	-	724	559	915
		자산총계		-	-	1,335	1,356	1,459
	부 채	유 동		-	-	472	170	99
		비유동		-	-	7	55	168
		부채총계		-	-	479	225	267
	자 본	자본금		-	-	1	1	1
		이외 계정과목		-	-	855	1,130	1,191
		자본총계		-	-	856	1,131	1,192
손익현황	매출			-	-	13,986	22,769	24,885
	영업이익			-	-	-115	227	87
	당기순이익			-	-	852	235	101
	(총포괄손익)			-	-	(855)	(274)	(62)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	-	0	0	0
				보조금	-	16,406	16,608	22,950
				부담금	-	0	0	0
				이전수입	-	0	0	0
				부대수입	-	5	5	8
			간접지원	사업수입	-	0	0	0
				위탁수입	-	3,245	8,539	8,432
				독점수입	-	0	0	0
				부대수입	-	1	1	2
			소 계		-	19,657	25,153	31,392
		기타사업수입			-	495	566	1,031
		부대수입			-	0	0	5
		출자금			-	0	0	0
		차입금			-	0	0	0
		기타			-	171	221	847
		수입합계			-	20,323	25,940	33,275
	지출	인건비			-	3,949	4,951	6,050
		경상운영비			-	2,066	2,107	2,105
		사업비			-	11,366	16,592	20,393
		차입상환금			-	0	0	0
		기타			-	2,942	2,290	4,727
		지출합계			-	20,323	25,940	33,275

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	-	-	110,000	113,179	122,184
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	97,500	99,803	114,546
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	-	-	62,784	59,663	58,363
	신입사원초임	-	-	34,886	30,131	29,317

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	-	-	아주미흡(E)	보통(C)	우수(A)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	-	-	미흡(D)	-	-
고객만족도 조사결과	-	-	-	보통 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	우수 (2등급)	우수 (2등급)

녹색사업단 (Korea Green Promotion)

1. 기관개요

주무부처	산림청			기관유형	기타공공기관
소재지	대전광역시 서구 둔산북로121, 2층 206호 (042-603-7305 / www.kgpa.or.kr)			기관장 (임 기)	허경태 (2013.10.04~2016.10.03)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪산림자원의 조성 및 관리에 관한 법률 제62조			설립연도	2006.09월
설립목적	▪산림환경을 보호하고 산림의 기능을 증진하는데 소요되는 시설비용 등의 경비를 지원하기 위하여 설치한 산림환경기능증진자금(녹색자금)을 공정하고 투명한 관리로 생활 숲 조성, 산림 체험교육지원 등 지속가능한 산림환경의 조성 ▪해외에서 산림자원을 확보하고 기후변화 대응 및 해외산림환경기능을 증진하기 위한 사업과 국제교류 및 협력 사업을 수행
주요 연혁	▪`06.09월 산림청으로부터 ‘재단법인 녹색자금관리단’ 설립허가 ▪`07.04월 기획재정부에서 ‘기타공공기관’으로 지정․고시 ▪`08.06월 ‘녹색사업단’으로 기관명칭 변경 ▪`08.10월 ‘해외산림사업본부’ 신설 ▪`11.04월 백두대간 숲생태원 위탁운영
주요기능 및 역할	▪녹색자금의 운용․관리에 대하여 산림청장이 위탁한 업무 ▪공해방지와 경관보전을 위한 산림 및 도시림 조성사업 ▪국민을 위한 산림체험활동시설의 설치․운영사업 ▪산림환경기능증진과 관련한 임업인의 교육 및 복지증진사업 ▪해외산림 환경기능증진 사업 ▪해외에서 산림자원을 확보하기 위한사업 ▪기후변화에 대응한 탄소흡수원 확충과 탄소배출 저감관련 사업 및 활동

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	2
	비상임	11	11	10	10	8
직원	정원(b)	25	35	38	42	38
	현원(c)	19	26	32	35	33
임직원 총정원(a+b)		26	36	39	43	40
임직원 총 계(a+c)		20	27	33	36	35
무기계약직	정원	0	0	0	1	1
	현원	0	0	0	1	1
비정규직	기간제	0	6	6	5	1
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	0	0	0
여성현원		4	0	5	11	11

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		7	7	7	7	0
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	4	2	4	3	0
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	1	6	4	5	0
	비수도권 지역인재	1	3	6	2	0
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		3본부 1센터 8팀
지 사	국 내	-
	해 외	2지사(독립법인)

◖조 직 도◗

	이사장(단장)
	이사회			감 사
				검사역
	운영총괄본부					v
		국내사업본부		해외사업본부	산림 탄소 센터
	운영지 원팀				기획 전 략팀		녹색자금팀		산 림 교 육 관리 팀		칠곡나눔숲체원	기후변화협력팀		해외자원팀		동북아산림 팀
※ 운영총괄본부장은 산림탄소센터장을 겸임한다.

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		88,651	76,851	83,052	84,611	84,440
		비유동		10,594	26,426	20,972	19,630	19,970
		자산총계		99,245	103,277	104,024	104,241	104,410
	부 채	유 동		393	907	312	456	282
		비유동		4,147	5,509	5,517	5,338	4,991
		부채총계		4,540	6,416	5,829	5,794	5,273
	자 본	자본금		92,000	92,000	92,000	92,000	92,000
		이외 계정과목		2,705	4,861	6,196	6,447	7,137
		자본총계		94,705	96,861	98,196	98,447	99,137
손익현황	매출			4,306	6,689	8,577	10,623	11,099
	영업이익			1,401	2,129	871	33	618
	당기순이익			1,172	1,575	1,063	334	613
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	684	811	3,060	2,937
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	43	95	162	146
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		727	906	3,222	3,083
		기타사업수입			39,685	26,698	18,739	13,881
		부대수입			360	574	889	614
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			16,933	1,249	1,558	1,572
		수입합계			57,705	29,427	24,408	19,150
	지출	인건비			1,170	1,583	2,067	1,838
		경상운영비			665	1,549	1,708	1,328
		사업비			3,539	4,325	6,509	13,640
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			52,331	21,970	14,124	2,344
		지출합계			57,705	29,427	24,408	19,150

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	106,694	114,626	114,817	119,066	118,768
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	42,576	36,513	43,224	48,783	45,191
	신입사원초임	25,796	26,825	27,972	29,242	29,111

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	보통 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

농촌진흥청

30

농업기술실용화재단 (The Foundation of Agri. Tech. Commercialization & Transfer)

1. 기관개요

주무부처	농촌진흥청			기관유형 (평가유형)	위탁집행형 준정부기관 (강소형)
소재지	경기도 수원시 권선구 수인로 126 (031-8012-7100 / www.fact.or.kr) * 지방이전지역 : 전북 익산 (’16.07월 예정)			기관장 (임 기)	장원석 (2012.09.07~2015.09.06)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪농촌진흥법 제33조			설립연도	2009.09월
설립목적	▪농식품 연구개발성과의 실용화 촉진 및 산업화 지원
주요 연혁	▪’09.03월 농촌진흥법 개정, 공포 / 9월 임원 임명, 설립등기 및 출범 ▪’10.01월 위탁집행형 준정부기관 지정 / 7월 기술거래․평가기관 지정(농식품부) ▪’11.07월 7월 조달물품전문검사기관 지정 / 10월 농업자원□종업환경실태조사기관(농식품부) ▪’12.08월 종자종합처리센터 신설(강원 횡성)/’13.04월 기술신탁관리기관 지정(산자부) ▪’14.10월 종자산업진흥센터 지정(농식품부)
주요기능 및 역할	▪연구개발성과의 실용화를 위한 중개와 알선, 조사와 연구 ▪영농현장에서의 연구개발 성과 활용 지원 ▪연구개발성과의 사업화 ▪특허 등 지식재산권의 위탁관리업무 ▪연구개발성과를 실용화하기 위한 제품, 기술 등과 관련한 시험․분석․평가 ▪국가 또는 지방자치단체가 육성하여 긴급하게 보급하고자 하는 종자․종묘의 증식․보급 ▪농식품 우수기술의 해외 이전 및 수출사업화 촉진

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	2	2	2	2	2
	비상임	6	8	9	8	9
직원	정원(b)	159	159	159	169	175
	현원(c)	127	143.5	158	166	170.5
임직원 총정원(a+b)		161	161	161	171	177
임직원 총 계(a+c)		129	145.5	160	168	172.5
무기계약직	정원	0	0	0	48	48
	현원	0	0	14	23	30
비정규직	기간제	40	46	40	38	24
	단시간	0	2	0	0	0
	기타	9	7	11	23	20
소속외인력		0	0	1	0	0
여성현원		23	30	46	47	45.5

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		23	19.5	23	13	14.5
시간선택제 인원수		0	3	0	0	2
사회 형평적 신규 채용	여성	7	7	13	1	5.5
	장애인	0	0	2	1	0
	이공계 전공자	18	16	15	10	11.75
	비수도권 지역인재	8	7	12	8	9.75
	이전지역 지역인재	1	1	1	1	1
	고졸인력	0	0	1	3	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.7월 현재)

본 사		4본부 1단 6실 14팀 2센터
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		811	2,267	4,040	6,899	6,920
		비유동		6,482	8,629	10,539	11,538	12,686
		자산총계		7,293	10,896	14,579	18,437	19,606
	부 채	유 동		262	545	3,910	5,412	5,274
		비유동		0	30	104	79	461
		부채총계		262	575	4,014	5,491	5,735
	자 본	자본금		1	501	501	501	501
		이외 계정과목		7,030	9,820	10,063	12,445	13,370
		자본총계		7,031	10,321	10,564	12,946	13,871
손익현황	매출			20,258	27,015	33,430	38,184	41,727
	영업이익			4,184	3,144	2,449	2,310	1,678
	당기순이익			6,660	3,290	2,640	2,519	1,553
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(2,482)	(2,382)	(1,107)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	20,101	22,360	23,126	23,466
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	93	147	159	150
			간접지원	사업수입	1,514	3,415	4,740	4,981
				위탁수입	5,120	7,918	12,533	23,014
				독점수입	273	450	877	619
				부대수입	43	62	24	25
			소 계		27,144	34,352	41,459	52,255
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	938	0
		기타			491	1,627	1,813	3,698
		수입합계			27,635	35,979	44,210	55,953
	지출	인건비			10,760	11,813	12,961	14,351
		경상운영비			858	1,011	1,020	1,079
		사업비			14,140	20,871	26,020	27,675
		차입상환금			0	0	0	938
		기타			1,877	2,284	4,209	11,910
		지출합계			27,635	35,979	44,210	55,953

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	104,138	137,043	139,799	162,067	164,240
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	96,268	128,949	122,769	138,097	133,441
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	62,558	66,770	65,195	67,953	68,173
	신입사원초임	29,934	28,411	25,020	25,020	25,020

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	양호(B)	보통(C)	양호(B)	양호(B)	우수(A)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	미흡(D)	보통(C)	-	-	보통
고객만족도 조사결과	양호 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	우수 (2등급)	우수 (2등급)	미흡 (4등급)	우수 (2등급)	우수 (2등급)

중소기업청

31

중소기업진흥공단 (Small&medium Business Corporation)

1. 기관개요

주무부처	중소기업청			기관유형 (평가유형)	기금관리형 준정부기관 (기금관리형)
소재지	경상남도 진주시 동진로 430(충무공동) (055-751-9000 / www.sbc.or.kr)			기관장 (임 기)	임채운 (2015.01.18~2018.01.17)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪중소기업진흥에 관한 법률 제68조			설립연도	1979.01월
설립목적	▪중소기업의 진흥을 위한 사업을 효율적으로 추진하기 위함
주요 연혁	▪’78.12월 ｢중소기업진흥금｣ 설치 ▪’02.03월 ｢산업기반기금｣을 통합하여 ｢중소기업진흥 및 산업기반기금｣으로 기금명칭 변경 ▪’09.01월 ｢농공단지진흥자금｣을 흡수하여 ｢중소기업창업 및 진흥기금｣으로 기금명칭 변경 및 기금관리형 준정부기관 지정 ▪’12.12월 금융형 준정부기관 지정 ▪’14.07월 본사 지방이전 완료(경상남도 진주시)
주요기능 및 역할	▪중소기업 정책자금 융자지원 ▪국내수출마케팅 및 국제협력지원 ▪중소기업 인력양성 및 연수지원 ▪기업진단, 기술컨설팅 등 현장애로 해결 ▪중소기업창업 및 진흥기금 관리․운용

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	8	8	8	8	8
	비상임	8	8	8	8	8
직원	정원(b)	753	753	786	823	853
	현원(c)	734	730	746	800	825.63
임직원 총정원(a+b)		761	761	794	831	861
임직원 총 계(a+c)		742	738	754	808	833.63
무기계약직	정원	0	0	0	0	1
	현원	0	0	0	0	1
비정규직	기간제	8	6	8	7	5
	단시간	1	5	3	2	2
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		235	264	317	339	396
여성현원		141	139	152	160	182.63

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		80	18	40	82	50
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	15	3	14	30	20
	장애인	1	0	2	2	0
	이공계 전공자	33	12	13	26	17
	비수도권 지역인재	32	14	22	40	19
	이전지역 지역인재	2	1	3	7	4
	고졸인력	0	0	7	3	3

□ 조직현황 및 조직도 (’15.7월 현재)

본 사		12실 10처
지 사	국 내	31지역본․지부 5연수원 1청년창업사관학교
	해 외	1센터

◖조 직 도◗

3. 경영현황

※ 재무현황, 손익현황 및 수입․지출현황은 기관 고유계정과 「국가재정법」에 따라 설치된 기금과 관련된 기금계정(고유계정과 별도 결산)을 구분. 다만, 위탁관리하는 기금계정은 재무현황과 손익현황만 작성.

□ 기금계정

① 중소기업창업 및 진흥기금 (직접관리)

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
재무현황 (국가회계기준 적용 재정상태표)	자 산			17,047,446	16,423,496	16,121,558	16,497,851	16,325,339
	부 채			15,563,580	15,112,473	14,963,908	15,286,133	14,946,293
	순자산			1,483,866	1,311,023	1,157,650	1,211,718	1,379,046
손익현황 (국가회계기준 적용 재정운영표)	프로그램순원가			587,353	493,084	511,615	691,866	726,357
	관리운영비			19,271	15,232	18,315	17,691	19,853
	비배분 비용			222,055	195,780	180,504	91,931	68,664
	비배분 수익			189,022	165,400	152,845	75,801	78,158
	재정운영순원가			639,657	538,696	557,589	725,687	736,716
	비교환수익 등			269,463	258,794	336,795	694,347	755,644
	재정운영결과			370,194	279,902	220,794	31,340	-18,928
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접 지원	출연금	242,967	358,571	897,141	958,322
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	27,205	33,938	42,425	43,520
				부대수입	0	0	0	0
			간접 지원	사업수입	4,016,598	3,892,240	4,168,660	4,154,939
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	488,971	409,020	429,184	429,057
			소 계		4,775,741	4,693,769	5,537,410	5,585,838
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			2,540,000	2,860,000	3,520,000	2,990,000
		기타			31,660	64,064	30,968	136,833
		수입합계			7,347,401	7,617,833	9,088,378	8,712,671
	지출	인건비			55,508	59,956	63,502	66,163
		경상운영비			16,745	19,642	21,037	23,998
		사업비			3,482,964	3,795,990	4,876,012	4,503,016
		차입상환금			2,999,763	2,982,882	3,163,662	3,363,729
		기타			792,421	759,363	964,165	755,765
		지출합계			7,347,401	7,617,833	9,088,378	8,712,671

□ 신용등급

평가기관			2010	2011	2012	2013	2014	2015.현재
국내	한국신용평가		AAA	-	AAA	AAA	-	-
	나이스신용평가		-	AAA	AAA	-	AAA	AAA
	한국기업평가		AAA	AAA	-	AAA	AAA	AAA
해외	S&P	신용등급	A	A	A+	A+	A+	-
		독자신용등급 (정부보증 제외)	-	-	-	-	-	-
	Fitch	신용등급	A+	A+	AA-	AA-	AA-	-
		독자신용등급 (정부보증 제외)	-	-	-	-	-	-

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	146,257	139,123	159,792	206,240	200,815
	상임감사	96,357	100,974	127,833	164,992	163,696
	상임이사	127,423	117,745	133,858	154,653	140,078
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	61,767	65,147	68,148	71,680	72,839
	신입사원초임	25,908	30,912	31,818	32,252	32,324

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	보통(C)	양호(B)	양호(B)	보통(C)	양호(B)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	-	-	양호(B)	-	-
고객만족도 조사결과	양호 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	보통 (3등급)	보통 (3등급)	보통 (3등급)	보통 (3등급)	미흡 (4등급)

소상공인시장진흥공단 (Small Enterprise And Market Service)

1. 기관개요

주무부처	중소기업청			기관유형 (평가유형)	위탁집행형 준정부기관 (강소형)
소재지	대전광역시 중구 보문로 246(대흥동) 대림빌딩 2~3층 (042-363-7700 / www.semas.or.kr)			기관장 (임 기)	이일규 (2014.01.01~2016.12.31)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪소상공인 보호 및 지원에 관한 법률 제17조			설립연도	2014.01월
설립목적	▪소상공인 육성과 전통시장․상점가 지원 및 상권활성화를 위해 2014.1.1 출범, 소상공인과 전통시장을 보다 체계적이고 효과적으로 지원하기 위함
주요 연혁	▪’05.03월 시장경영지원센터 설립(재래시장육성을위한특별법) ▪’06.05월 소상공인진흥원 설립(소기업 및 소상공인 지원을 위한 특별조치법) ▪’11.08월 소상공인진흥원과 소상공인지원센터 통합 ▪’13.05월 소기업 및 소상공인 지원을 위한 특별조치법 개정(공단설립근거) ▪’14.01월 소상공인시장진흥공단 출범
주요기능 및 역할	▪소상공인시장진흥기금 운용 및 자금지원 ▪소상공인 및 전통시장의 경영현대화를 위한 정보․교육 지원 ▪소상공인의 창업 및 경영정보 제공을 위한 방송 운영 ▪공동구매 및 소상공인 상호간 협업화․조직화 지원 ▪온누리상품권 발행 및 문화관광형시장 육성 ▪소상공인 및 전통시장 활성화를 위한 조사, 정책개발 등

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	-	-	-	-	3
	비상임	-	-	-	-	7
직원	정원(b)	-	-	-	-	433
	현원(c)	-	-	-	-	417
임직원 총정원(a+b)		-	-	-	-	436
임직원 총 계(a+c)		-	-	-	-	420
무기계약직	정원	-	-	-	-	78
	현원	-	-	-	-	44
비정규직	기간제	-	-	-	-	54
	단시간	-	-	-	-	0
	기타	-	-	-	-	0
소속외인력		-	-	-	-	26
여성현원		-	-	-	-	155

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		-	-	-	-	28
시간선택제 인원수		-	-	-	-	0
사회 형평적 신규 채용	여성	-	-	-	-	13
	장애인	-	-	-	-	1
	이공계 전공자	-	-	-	-	1
	비수도권 지역인재	-	-	-	-	20
	이전지역 지역인재	-	-	-	-	0
	고졸인력	-	-	-	-	4

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		4본부 16실 1국
지 사	국 내	6개 지역본부 58개 소상공인지원센터
	해 외	-

◖조 직 도◗

감

사

실

감 사

이 사 장

비  서  실

교육연구본부

조사연구실

교육지원실

컨설팅지원실

홍  보  실

경영지원본부

(부이사장)

창조혁신실

기획조정실

기금관리실

운영지원실

대구경북지역본부

서울강원지역본부

광주호남지역본부

부산울산경남지역본부

경기인천지역본부

대전충청지역본부

시장상권본부

유통혁신실

상권육성실

마케팅지원실

소상공인본부

금융지원실

협업지원실

방

송

국

소공인지원실

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				-	-	-	-	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		-	-	-	-	6,016
		비유동		-	-	-	-	8,012
		자산총계		-	-	-	-	14,028
	부 채	유 동		-	-	-	-	5,545
		비유동		-	-	-	-	1,078
		부채총계		-	-	-	-	6,623
	자 본	자본금		-	-	-	-	7,405
		이외 계정과목		-	-	-	-	0
		자본총계		-	-	-	-	7,405
손익현황	매출			-	-	-	-	183,820
	영업이익			-	-	-	-	-897
	당기순이익			-	-	-	-	-474
	(총포괄손익)			( - )	( - )	( - )	( - )	(-724)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	-	-	-	0
				보조금	-	-	-	183,069
				부담금	-	-	-	0
				이전수입	-	-	-	0
				부대수입	-	-	-	0
			간접지원	사업수입	-	-	-	865
				위탁수입	-	-	-	0
				독점수입	-	-	-	0
				부대수입	-	-	-	0
			소 계		-	-	-	183,934
		기타사업수입			-	-	-	191
		부대수입			-	-	-	587
		출자금			-	-	-	474
		차입금			-	-	-	0
		기타			-	-	-	456
		수입합계			-	-	-	185,642
	지출	인건비			-	-	-	19,420
		경상운영비			-	-	-	5,243
		사업비			-	-	-	160,546
		차입상환금			-	-	-	0
		기타			-	-	-	433
		지출합계			-	-	-	185,642

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	-	-	-	-	122,898
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	161,102
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	-	-	-	-	39,403
	신입사원초임	-	-	-	-	21,977

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	-	-	-	-	양호(B)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	-	-	-	-	-
고객만족도 조사결과	- -	- -	- -	- -	보통 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	- -	- -	- -	- -	매우미흡 (5등급)

중소기업기술정보진흥원 (Korea Technology and Information Promotion

Agency for Small & Medium Enterprises)

1. 기관개요

주무부처	중소기업청			기관유형 (평가유형)	위탁집행형 준정부기관 (강소형)
소재지	대전광역시 유성구 대덕대로 593(도룡동) TBC센터 6층 (042-388-0100 / www.tipa.or.kr)			기관장 (임 기)	양봉환 (2013.12.11~2016.12.10)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪중소기업 기술혁신 촉진법 제20조			설립연도	2002.01월
설립목적	▪중소기업의 기술혁신 및 정보화경영을 효율적으로 촉진함으로써 경영혁신과 생산성 제고를 통한 경쟁력 강화에 기여
주요 연혁	▪’02.01월 특수법인 중소기업정보화경영원 개원 ▪’02.06월 중소기업기술진흥전문기관 지정(법 제7조) ▪’06.03월 ｢중소기업기술정보진흥원｣ 개명 및 R&D지원 ▪’09.01월 위탁집행형 준정부기관 지정 ▪’14.12월 중소기업 R&D사업 평가관리 전문기관 일원화
주요기능 및 역할	▪중소기업 기술혁신 기반조성 ▪중소기업 기술혁신을 위한 정책연구 및 중장기 기획 ▪중소기업 기술혁신사업의 수요 발굴 및 조사․분석 ▪중소기업 정보화 촉진 관련 정보기술의 보급 및 평가 ▪정보화경영 표준모델의 개발․보급․확산 및 표준모델과의 부합화 지원 ▪중소기업 정보화 기반조성 및 수준평가 ▪중소기업 기술혁신 및 정보화경영에 관한 교육 및 전문인력의 양성

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	8	8	9	7	8
직원	정원(b)	52	65	69	71	72
	현원(c)	56	67	65	68.5	69
임직원 총정원(a+b)		53	66	70	72	73
임직원 총 계(a+c)		57	68	66	69.5	70
무기계약직	정원	0	0	0	0	20
	현원	4	7	17	13	20
비정규직	기간제	36	26	19	16	18
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	1	0	0
여성현원		11	17	18	16.5	15

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		6	16	5	15.5	9.25
시간선택제 인원수		0	0	0	1	2
사회 형평적 신규 채용	여성	2	8	3	4.5	1.25
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	2	5	2	5.5	3
	비수도권 지역인재	2	3	1	8.5	8.75
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0.75

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		4본부 10부 4팀
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		90,821	174,512	2,672	3,022	4,110
		비유동		5,005	5,165	6,699	8,186	5,736
		자산총계		95,826	179,677	9,371	11,208	9,846
	부 채	유 동		88,219	171,892	1,043	514	1,512
		비유동		1,935	535	1,098	3,442	814
		부채총계		90,154	172,427	2,141	3,956	2,326
	자 본	자본금		3,513	4,516	5,132	5,457	5,710
		이외 계정과목		2,159	2,734	2,098	1,795	1,810
		자본총계		5,672	7,250	7,230	7,252	7,520
손익현황	매출			209,865	315,518	355,776	398,636	393,852
	영업이익			801	1,463	-57	-159	11
	당기순이익			437	977	-41	23	267
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(-41)	(23)	(267)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	3,403	3,149	3,135	3,016
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	3,624	3,343	3,736	4,675
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		7,027	6,492	6,871	7,691
		기타사업수입			221	31	125	200
		부대수입			82	39	40	65
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			494	38	2,206	1,082
		수입합계			7,824	6,600	9,242	9,038
	지출	인건비			3,579	4,245	4,369	5,214
		경상운영비			1,014	1,207	1,519	1,580
		사업비			506	593	559	862
		차입상환금			1,094	0	1,703	250
		기타			1,631	555	1,092	1,132
		지출합계			7,824	6,600	9,242	9,038

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	133,352	152,027	158,162	120,765	149,749
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	52,518	54,107	53,434	56,261	57,676
	신입사원초임	25,589	27,335	28,960	31,745	31,545

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	양호(B)	양호(B)	보통(C)	보통(C)	양호(B)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	-	보통(C)	미흡(D)	-	-
고객만족도 조사결과	보통 (기획재정부 주관)	양호 (주무부처 주관)	보통 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	미흡 (4등급)	미흡 (4등급)	보통 (3등급)	미흡 (4등급)	보통 (3등급)

(재)중소기업연구원 (Korea Small Business Institute)

1. 기관개요

주무부처	중소기업청			기관유형	기타공공기관
소재지	서울 마포구 성암로 189 중소기업DMC타워 10,11층 (02-707-9800 / www.kosbi.re.kr)			기관장 (임 기)	김세종 (2014.08.11~2017.08.10)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪민법 제32조			설립연도	2004.07월
설립목적	▪국내외 중소기업 관련 경제문제를 종합적으로 조사․연구하여 국가의 정책 수립에 이바지하고, 이를 널리 보급․활용하게 함으로써 중소기업의 건전한 발전과 국제경쟁력 향상에 기여
주요 연혁	▪’93.07월 (재)중소기업진흥재단 부설 중소기업연구원 개원 ▪’04.07월 (재)중소기업연구원 재 창립, 1대 김인호원장 취임 ▪’12.02월 중소기업 전문연구기관 지정(중소기업청) ▪’14.08월 5대 김세종원장 취임 ▪’15.01월 기타공공기관 지정(지정권자: 기재부장관)
주요기능 및 역할	▪국가경제와 중소기업 발전을 위한 종합적인 조사․연구 및 정책제언 ▪정부․국내외 공공기관 및 민간단체 등으로부터 연구용역의 수탁 및 공동연구 ▪중소기업 경영 등에 관한 상담, 자문, 정보 제공 ▪대․중소기업 관련 협력 사업 ▪중소기업 경영 등에 관한 상담, 자문, 정보제공 ▪연구결과의 출판물제작 및 판매사업 ▪기타 설립목적에 부응하는 부대사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	23	23	22	18	18
직원	정원(b) (재)중소기업연구원은 정원이 정해지지 않은 기관으로, 각 연도별 현원에서 휴직자 등을 제외한 인원을 정원으로 작성하였음	47	44	45	47	48
	현원(c)	47	44	44	47	46
임직원 총정원(a+b)		48	45	46	48	49
임직원 총 계(a+c)		48	45	45	48	47
무기계약직	정원	0	0	0	0	1
	현원	0	0	0	0	1
비정규직	기간제	12	10	6	22	30
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	1	0	1
여성현원		14	11	12	13	14

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		3	2	12	8	6
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	0	0	4	1	2
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	1	1	1	1	2
	비수도권 지역인재	0	0	2	2	1
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2본부 2실 1센터
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		12,747	13,744	12,356	11,725	10,130
		비유동		1,377	1,594	2,222	2,238	2,061
		자산총계		14,124	15,338	14,578	13,963	12,191
	부 채	유 동		1,300	2,028	1,256	1,209	1,293
		비유동		683	1,278	1,236	1,035	1,113
		부채총계		1,983	3,306	2,492	2,244	2,406
	자 본	자본금		8,850	8,950	8,950	8,950	8,950
		이외 계정과목		3,291	3,082	3,136	2,769	835
		자본총계		12,141	12,032	12,086	11,719	9,785
손익현황	매출			8,801	10,090	9,276	9,778	9,735
	영업이익			773	969	583	468	-592
	당기순이익			1,145	790	709	233	-772
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	3,000	3,449	3,834	3,811
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	3,068	1,583	1,475	1,683
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		6,068	5,032	5,309	5,494
		기타사업수입			33	94	59	19
		부대수입			332	369	271	258
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			4,022	4,706	4,470	4,241
		수입합계			10,455	10,201	10,109	10,012
	지출	인건비			3,582	3,652	3,459	3,666
		경상운영비			939	996	1,236	1,222
		사업비			4,603	4,045	5,181	5,439
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			541	336	0	457
		지출합계			9,665	9,029	9,876	10,784

□ 신용등급

평가기관		2010	2011	2012	2013	2014	2015.현재
국내	나이스신용평가	-	-	A⁰	A⁰	A⁰	-

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	181,500	190,575	175,244	183,908	166,393
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	65,537	76,257	70,481	70,567	72,573
	신입사원초임	41,563	41,563	41,563	41,563	41,563

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	-	-	-
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

신용보증재단중앙회 (Korean Federation of Credit Guarantee Foundations)

1. 기관개요

주무부처	중소기업청			기관유형	기타공공기관
소재지	대전광역시 서구 한밭대로 나라키움대전센터 13~15층 (042-480-4207 / www,koreg.or.kr)			기관장 (임 기)	김순철 (2015.04.16~2018.04.15)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪지역신용보증재단법 제35조			설립연도	2000.08월
설립목적	▪지역신용보증제도 지원을 통한 서민경제 활성화 및 재보증, 개인보증 수행
주요 연혁	▪’00.08월 전국신용보증재단연합회 설립 ▪’04.01월 재보증 업무 개시 ▪’06.03월 금융회사 의무출연규정 신설정 ▪’09.01월 신용보증재단중앙회로 명칭 변경 ▪’09.06월 개인신용보증 업무개시 ▪’10.07월 서민전용 보증상품 “햇살론”출시
주요기능 및 역할	▪지역신용보증재단에 대한 재보증 ▪신용보증․신용조사기법의 연구․개발 및 보급 ▪지역신용보증재단의 임․직원에 대한 교육․연수 ▪개인이 부담하는 채무에 대한 신용보증 및 구상권 행사

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	2	2	2	3	3
	비상임	6	6	6	5	5
직원	정원(b)	28	34	37	38	38
	현원(c)	27	31	37	36	36
임직원 총정원(a+b)		30	36	39	41	41
임직원 총 계(a+c)		29	33	39	39	39
무기계약직	정원	0	0	3	5	5
	현원	0	0	3	5	5
비정규직	기간제	22	49	50	46	55
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		4	2	4	6	5
여성현원		5	5	7	7	7

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		0	8	8	4	3
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	0	1	2	1	0
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	0	2	3	2	3
	비수도권 지역인재	0	4	4	3	2
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	1	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2본부 6부 1사무소
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

														회 장
		총 회
																													감 사
		운영위원회
																													준법감시역
		이사회
			경영본부																						사업본부
경영전략부					리스크 관리부						총무부					보증지원부						전산정보부							개인보증부					서울사무소

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		666,752	773,558	864,512	1,042,643	1,224,853
		비유동		2,981	3,244	3,750	7,313	8,784
		자산총계		669,733	776,802	868,262	1,049,956	1,233,637
	부 채	유 동		193,989	237,491	238,701	174,840	314,660
		비유동		93,213	111,208	105,317	330,424	407,183
		부채총계		287,202	348,699	344,018	505,264	721,843
	자 본	자본금		592,257	849,289	1,141,681	1,573,277	1,904,025
		이외 계정과목		-209,726	-421,186	-617,437	-1,028,585	-1,392,231
		자본총계		382,531	428,103	524,244	544,692	511,794
손익현황	매출			78,593	86,018	82,811	89,822	68,150
	영업이익			-65,027	-208,414	-197,883	-413,093	-406,846
	당기순이익			-64,426	-211,460	-196,202	-411,148	-363,646
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	109,845	125,408	218,820	167,603
				보조금	0	0	0	0
				부담금	97,687	123,483	203,075	147,170
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	59,808	67,425	64,211	68,150
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	22,083	23,525	0	0
			소 계		289,423	339,841	486,106	382,923
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			2,963	2,045	24,896	24,232
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			75,035	45,313	40,341	34,068
		수입합계			367,421	387,199	551,343	441,223
	지출	인건비			3,725	4,303	5,087	5,877
		경상운영비			4,045	4,814	9,232	7,253
		사업비			328,296	304,265	307,492	428,093
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			31,355	73,817	229,532	0
		지출합계			367,421	387,199	551,343	441,223

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	183,312	193,994	196,221	214,275	228,050
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	134,511	142,094	143,407	152,773	156,895
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	60,064	62,082	61,465	62,641	64,973
	신입사원초임	24,696	27,424	34,077	34,176	35,960

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

중소기업유통센터 (Small and Medium Business Distribution Center)

1. 기관개요

주무부처	중소기업청			기관유형	기타공공기관
소재지	서울시 양천구 목동동로309 (02-6678-9000 / www.sbdc.co.kr)			기관장 (임 기)	홍용술 (2013.12.18~2015.12.17)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	1,086억원	-	▪100% - 중소기업진흥공단		-
설립근거	▪상법 및 중소기업 진흥에 관한 법률 제69조			설립연도	1995.12월
설립목적	▪중소기업제품의 도․소매, 수출, 홍보․전시, 유통정보제공 등 중소기업 판로지원 종합서비스 제공
주요 연혁	▪’95.02월 정부의 ｢중소기업지원9대 시책｣ 중 판로부분 지원 시책으로 백화점 건립계획 확정 ▪’95.12월 정부(통산부)에서 운영법인 설립 승인 및 중소기업유통센터 설립 ▪’99.12월 행복한백화점 OPEN ▪’11.04월 홈앤쇼핑 출자(150억원, 지분 15%) ▪’15.03월 공영홈쇼핑 법인설립(400억원, 지분율 50%)
주요기능 및 역할	▪국내외 백화점 등 판매시설의 설치 운영 ▪중소기업제품 홍보 및 전시사업 ▪중소기업제품 수출입사업 ▪중소기업제품의 통신판매 및 전자상거래 사업 ▪중소기업제품 홈쇼핑 TV(CATV) 사업 및 위탁판매 등 ▪중소기업의 마켓팅 능력을 제고시키기 위해 상표개발, 교육등 각종 지원사업 등

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	3	3	4	4	4
	비상임	2	2	2	2	2
직원	정원(b)	134	143	142	142	142
	현원(c)	124	128	128	133	126
임직원 총정원(a+b)		137	146	146	146	146
임직원 총 계(a+c)		127	131	132	137	130
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	4	4	6	3	2
	단시간	0	0	0	0	1
	기타	0	0	0	0	2
소속외인력		199	196	230	379	391
여성현원		39	39	40	41	40

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		2	10	2	10	2
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	1	2	1	2	0
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	0	1	0	2	0
	비수도권 지역인재	1	0	0	1	0
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2본부 3실 2단 18개팀
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		42,250	49,809	45,983	47,264	57,162
		비유동		122,486	135,596	139,001	137,859	135,180
		자산총계		164,736	185,405	184,984	185,123	192,342
	부 채	유 동		32,416	64,636	81,307	64,710	70,773
		비유동		20,627	19,969	24,665	18,678	18,996
		부채총계		53,043	84,605	105,972	83,388	89,769
	자 본	자본금		108,643	108,643	108,643	108,643	108,643
		이외 계정과목		3,049	-7,843	-29,631	-6,908	-6,070
		자본총계		111,692	100,800	79,012	101,735	102,573
손익현황	매출			86,810	74,121	81,075	83,654	76,878
	영업이익			1,492	158	6	359	894
	당기순이익			2,162	-10,892	-21,788	22,723	839
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	10,365	12,304	21,123	20,051
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	360,819	389,194	401,325	388,027
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	258	268	199	311
			소 계		371,442	401,766	422,647	408,389
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			15,000	9,800	0	0
		기타			5,830	7,875	31,701	25,482
		수입합계			392,272	419,441	454,348	433,871
	지출	인건비			7,347	7,454	6,972	6,974
		경상운영비			11,870	12,214	12,184	11,795
		사업비			340,667	368,757	400,348	407,884
		차입상환금			1,070	1,070	13,311	1,000
		기타			31,318	29,946	21,533	6,218
		지출합계			392,272	419,441	454,348	433,871

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	140,367	137,150	147,346	148,997	140,222
	상임감사	104,450	109,229	114,600	114,600	113,140
	상임이사	96,584	97,343	103,696	99,302	100,043
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	43,460	49,107	51,058	50,831	52,561
	신입사원초임	25,495	30,202	32,596	34,245	33,525

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	보통 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

창업진흥원 (Korea Institute of Startup & Entrepreneurship Development)

1. 기관개요

주무부처	중소기업청			기관유형	기타공공기관
소재지	대전광역시 서구 한밭대로 797 캐피탈타워 5층 (042-480-4300 / www.kised.or.kr)			기관장 (임 기)	강시우 (2014.01.13~2017.01.12)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪민법 제32조			설립연도	2008.12월
설립목적	▪기업가정신을 함양하고 중소․벤처기업의 창업을 촉진하며, 예비창업자와 창업기업의 경쟁력을 강화함으로써 우리나라의 기술․서비스혁신 및 일자리 창출에 이바지하고 국가경쟁력 강화를 목적으로 함
주요 연혁	▪’08.12월 (사)창업진흥원 설립 ▪’11.01월 기타공공기관 지정 ▪’11.11월 조직 확대개편(1본부 7개팀 → 2본부 9팀 2직영 창업보육센터) ▪’14.01월 조직 개편(2본부 9팀 2직영 창업보육센터 → 2본부 8팀 1센터) ▪’15.02월 조직 확대개편(2본부 8팀 1센터 → 2본부 1센터 10팀)
주요기능 및 역할	▪유망한 예비창업자의 발굴 및 창업지원 ▪창업자의 우수한 아이디어의 사업화지원 ▪국내․외 창업진흥 우수사례 조사․연구 및 창업활성화 용역 ▪기업가정신 강화를 위한 창업교육지원 ▪지식서비스 분야 창업기업의 교육 및 사업화지원 ▪벤처창업대전, 실전창업리그 등을 통한 창업분위기 확산

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	0	13	15	15	11
직원	정원(b)	23	45	45	48	48
	현원(c)	30	38	42	44	44
임직원 총정원(a+b)		24	46	46	49	49
임직원 총 계(a+c)		31	39	43	45	45
무기계약직	정원	0	0	0	40	40
	현원	0	0	3	11	26
비정규직	기간제	7	15	33	28	13
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	0	0	0
여성현원		7	11	11	13	14

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		9	10	7	1	3
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	1	5	3	0	1
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	2	4	2	0	0
	비수도권 지역인재	5	4	2	0	1
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	1	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2본부 1센터 10팀
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		8,339	12,276	15,009	17,010	89,921
		비유동		785	928	1,054	1,173	1,122
		자산총계		9,124	13,204	16,063	18,183	91,043
	부 채	유 동		8,221	12,126	14,757	16,869	89,808
		비유동		14	36	46	68	62
		부채총계		8,235	12,162	14,803	16,937	89,870
	자 본	자본금		0	0	0	0	0
		이외 계정과목		889	1,042	1,260	1,246	1,173
		자본총계		889	1,042	1,260	1,246	1,173
손익현황	매출			100,875	116,666	124,933	145,452	167,405
	영업이익			414	133	329	-43	-121
	당기순이익			403	153	339	-14	-73
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	116,266	124,383	145,452	167,405
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		116,266	124,383	145,452	167,405
		기타사업수입			400	550	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			20	15	29	48
		수입합계			116,686	124,948	145,481	167,453
	지출	인건비			2,610	3,918	4,554	5,081
		경상운영비			1,936	1,372	2,008	2,977
		사업비			111,987	119,318	138,871	159,357
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			153	340	48	38
		지출합계			116,686	124,948	145,481	167,453

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	97,241	122,081	144,580	138,370	131,450
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사 알리오에는 기타임원으로 상임이사에 준하는 본부장에게 지급된 연봉을 ‘상임이사 연봉’에 공시하고 있음	85,456	102,877	105,985	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	42,470	47,481	51,772	59,713	60,825
	신입사원초임	28,266	30,891	36,493	34,506	34,212

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	양호 (기획재정부 주관)	미흡 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한국벤처투자 (Korea Venture Investment Corporation)

1. 기관개요

주무부처	중소기업청			기관유형	기타공공기관
소재지	서울특별시 서초구 서초대로45길 16 VR빌딩 (02-2156-2000 / www.k-vic.co.kr)			기관장 (임 기)	조강래 (2014.10.23~2017.10.22)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	500억원	-	▪100% - 중소기업진흥공단		-
설립근거	▪상법 및 벤처기업육성에 관한 특별조치법 제4조의8			설립연도	2005.06월
설립목적	▪중소기업과 벤처기업의 성장․발전을 위한 투자촉진 등
주요 연혁	▪’05.06월 한국모태펀드 결성식 및 한국벤처투자(주) 개소 ▪’09.12월 한국모태펀드 1조원 달성 ▪’13.08월 코리아 창업벤처투자센터(미국) 개소 ▪’14.06월 코리아 창업벤처투자센터(중국) 개소 ▪’14.10월 대표이사 조강래 취임
주요기능 및 역할	▪중소기업 및 벤처기업에 대한 투자를 목적으로 설립된 조합 등에 대한 출자 ▪중소기업 및 벤처기업에 대한 투자 ▪해외벤처투자자금의 유치지원 ▪중소기업창업투자회사의 육성 ▪중소기업창업투자회사의 전문인력 양성을 위한 교육사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	2	2	2	2
	비상임	4	3	2	2	2
직원	정원(b)	28	37	38	41	41
	현원(c)	27	31	38	41	40
임직원 총정원(a+b)		29	39	40	43	43
임직원 총 계(a+c)		28	33	40	43	42
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	0	0	0	0	5
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		17	17	17	17	17
여성현원		5	7	8	9	8

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		2	6	9	5	5
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	1	2	1	1	0
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	1	0	2	1	0
	비수도권 지역인재	0	1	1	0	1
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	1	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		5본부 1실 10팀
지 사	국 내	-
	해 외	2해외센터(미국 실리콘밸리, 중국 상하이)

◖조 직 도◗

							대 표 이 사
											감 사
											감사팀
경영기획본부			투자운용본부			투자관리본부			글로벌본부			엔젤투자본부			시장감시실
기획관리팀 경영지원팀			투자운용1팀 투자운용2팀			투자관리1팀 투자관리2팀			글로벌투자팀			엔젤투자팀 엔젤지원팀
									해외센터(2)

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		27,884	32,477	31,963	32,439	35,000
		비유동		39,994	38,756	43,073	45,414	44,828
		자산총계		67,878	71,233	75,036	77,853	79,828
	부 채	유 동		268	694	942	1,097	767
		비유동		2,700	2,828	3,071	3,085	3,915
		부채총계		2,968	3,522	4,013	4,182	4,682
	자 본	자본금		50,000	50,000	50,000	50,000	50,000
		이외 계정과목		14,910	17,711	21,023	23,671	25,146
		자본총계		64,910	67,711	71,023	73,671	75,146
손익현황	매출			9,396	9,679	11,506	11,686	11,486
	영업이익			3,763	3,583	4,304	4,537	3,041
	당기순이익			3,982	2,801	3,399	3,507	2,368
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	0	0	28	23
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	8,741	10,550	10,948	10,821
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	937	956	738	665
			소 계		9,678	11,506	11,714	11,509
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			146	81	2	12
		수입합계			9,824	11,587	11,716	11,521
	지출	인건비			2,775	3,120	3,300	3,703
		경상운영비			2,565	3,775	3,659	4,547
		사업비			756	307	190	195
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			3,728	4,385	4,567	3,076
		지출합계			9,824	11,587	11,716	11,521

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	189,150	195,560	213,639	219,011	221,484
	상임감사	-	120,000	124,680	128,283	128,283
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	79,733	76,473	71,386	72,478	75,296
	신입사원초임	27,870	31,870	31,868	31,100	33,100

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	보통 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

특허청

32

한국발명진흥회 (Korea Invention Promotion Association)

1. 기관개요

주무부처	특허청			기관유형	기타공공기관
소재지	서울 강남구 테헤란로 131 한국지식재산센터 (02-3459-2800 / www.kipa.org)			기관장 (임 기)	구자열 (2014.10.21~2017.10.20)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪발명진흥법 제52조			설립연도	1994.12월
설립목적	▪발명진흥 사업을 체계적․효율적으로 추진하고 발명가의 이익증진을 도모하여 국내 지식재산사업을 보호․육성하여 국가경쟁력 강화에 이바지하고자 함
주요 연혁	▪’94.12월 한국발명진흥회 설립 (발명진흥법 제52조) ▪’95.07월 특허기술정보센터 설립(’01. 12, 한국특허정보원으로 분리독립) ▪’96.02월 소속 특허기술사업화알선센터 설치(발명진흥법 제34조) ▪’97.03월 지적재산권연구센터 설립(’05. 12, 한국지식재산연구원으로 분리독립)
주요기능 및 역할	▪발명진흥 기반조성 및 각종발명 장려사업(우수발명인 발굴․포상 등) ▪특허기술활용 및 사업화 촉진 (기술평가, 자금지원 등) ▪지식재산 인재양성 (지재권 교육 등) ▪지역지식재산 창출활동 촉진(지역스타기업 육성 등)

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	4	4	4	4	4
	비상임	14	14	14	13	13
직원	정원(b)	98	104	108	113	113
	현원(c)	94	100	107	105	103
임직원 총정원(a+b)		102	108	112	117	117
임직원 총 계(a+c)		98	104	111	109	107
무기계약직	정원	0	0	0	0	26
	현원	6	11	19	22	17
비정규직	기간제	63	69	56	47	55
	단시간	0	0	0	1	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		65	65	65	65	65
여성현원		25	29	31	30	29

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		10	9	15	9	7
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	4	5	4	3	2
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	1	4	3	3	4
	비수도권 지역인재	0	2	2	3	2
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	2	2	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.7월 현재)

본 사		3본부 9부 1원
지 사	국 내	3지회(부산지회,광주지회,강원지회), 1지부(전북지부)
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		1,266	1,715	1,840	3,280	2,562
		비유동		83,265	81,831	80,807	79,545	163,137
		자산총계		84,531	83,546	82,647	82,825	165,699
	부 채	유 동		710	902	1,681	1,803	2,298
		비유동		66,004	64,759	62,842	61,025	58,924
		부채총계		66,714	65,661	64,523	62,828	61,222
	자 본	자본금		1	1	1	1	1
		이외 계정과목		17,816	17,884	18,123	19,996	104,476
		자본총계		17,817	17,885	18,124	19,997	104,477
손익현황	매출			58,803	62,546	67,576	69,920	74,125
	영업이익			3,433	2,754	3,171	3,885	3,493
	당기순이익			1,276	68	549	1,872	2,027
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	38,491	42,160	42,561	46,064
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	21	27	33	41
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	8,411	8,255	8,917	6,876
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	8	8	9	7
			소 계		46,931	50,450	51,520	52,988
		기타사업수입			15,945	17,483	18,442	21,185
		부대수입			89	121	328	639
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			1,833	1,150	128	273
		수입합계			64,798	69,204	70,418	75,085
	지출	인건비			7,969	8,932	9,345	10,432
		경상운영비			3,742	3,527	3,614	3,563
		사업비			48,082	51,946	53,076	56,638
		차입상환금			1,900	1,700	2,000	2,300
		기타			3,105	3,099	2,383	2,152
		지출합계			64,798	69,204	70,418	75,085

□ 신용등급

평가기관		2010	2011	2012	2013	2014	2015.현재
국내	나이스신용평가	BBB-	-	-	A+	AA-	-

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장 한국발명진흥회의 기관장은 비상임임	-	-	-	-	-
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	136,103	141,431	152,463	163,906	159,810
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	47,593	50,593	53,955	55,370	55,223
	신입사원초임	27,333	28,587	34,268	33,794	34,213

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	보통 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한국지식재산보호협회 (Korea Intellectual Property Protection Association)

1. 기관개요

주무부처	특허청			기관유형	기타공공기관
소재지	서울특별시 강남구 테헤란로 131 (02-2183-5800 / www.kipra.or.kr)			기관장 (임 기)	이정훈 (2014.03.28~2017.03.27)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪민법 제32조			설립연도	2009.02월
설립목적	▪국내외 지식재산 보호기반 조성과 유관기관과의 전략적 협력네트워크 구축을 통해 지식재산보호의 중추적 역할수행
주요 연혁	▪’09.01월 한국지식재산보호협회 창립 총회 ▪’09.04월 한국지식재산보호협회 개소 ▪’10.01월 기타공공공기관 지정 ▪’10.03월 위조상품 단속 지역사무소 개소 (대전, 부산) ▪’12.11월 지재권분쟁대응센터 신설
주요기능 및 역할	▪국내․외 지식재산권 보호를 위한 정책 제안 ▪국내 위조상품 단속지원 활동 등 지재권 보호 ▪해외 진출 우리 기업의 지재권 침해에 대한 사전․사후 지원 ▪국제 특허분쟁에 노출된 기업의 실질적인 지원 ▪산업재산권 분쟁의 조정 지원 ▪지식재산권 보호환경 조성을 위한 홍보․교육․실태조사 및 연구 ▪국내외 지식재산권 보호 유관기관과의 유기적 협력체계 구축

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	2	2	2	2
	비상임	9	8	9	9	9
직원	정원(b)	55	55	55	55	57
	현원(c)	17	33	52	53	50
임직원 총정원(a+b)		56	57	57	57	59
임직원 총 계(a+c)		18	35	54	55	52
무기계약직	정원	0	0	0	0	21
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	34	25	9	15	29
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	0	2	1
여성현원		6	13	19	18	17

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		0	0	8	1	1
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	0	0	2	0	0
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	0	0	3	0	1
	비수도권 지역인재	0	0	10	1	1
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		1본부 2센터 6팀
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

										회장
																				이사회/총회
										상근부회장
		경영기획본부														지재권분쟁대응센터												공익변리사특허상담센터
경영기획팀				연구기반팀				보호지원팀					분쟁지원팀					예방전략팀					해외지원팀

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		208	219	233	254	113
		비유동		84	136	221	198	185
		자산총계		292	355	454	452	298
	부 채	유 동		105	92	120	129	79
		비유동		0	0	42	71	80
		부채총계		105	92	162	200	159
	자 본	자본금		0	0	0	0	0
		이외 계정과목		187	263	292	252	139
		자본총계		187	263	292	252	139
손익현황	매출			8,556	8,902	9,985	12,730	14,896
	영업이익			15	67	-11	-65	-137
	당기순이익			35	76	29	-40	-113
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	3,985	4,551	6,439	8,863
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	2	2	3	3
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	4,811	5,312	6,132	5,810
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	10	34	23	21
			소 계		8,808	9,899	12,597	14.697
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			108	126	158	223
		수입합계			8,916	10,025	12,755	14,920
	지출	인건비			2,705	3,448	4,039	4,225
		경상운영비			338	384	408	823
		사업비			5,792	6,164	8,348	9,985
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			81	29	-40	-113
		지출합계			8,916	10,025	12,755	14,920

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장 한국지식재산보호협회의 기관장은 비상임임	-	-	-	-	-
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	106,400	112,549	148,378	153,472	153,572
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	31,169	35,515	41,195	44,612	44,263
	신입사원초임	20,700	24,600	28,644	29,743	30,025

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	미흡 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	미흡 (기획재정부 주관)	미흡 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한국지식재산연구원 (Korea Institute OF Intellectual Property)

1. 기관개요

주무부처	특허청			기관유형	기타공공기관
소재지	서울시 강남구 테헤란로 131 한국지식재산센터 3, 9층 (02-2189-2600 / www.kiip.re.kr)			기관장 (임 기)	최덕철 (2013.06.04~2016.06.03)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪발명진흥법 제51조			설립연도	2005.12월
설립목적	▪국내․외 지식재산동향 조사․연구 등을 통한 지재권 관련 국가정책 및 기업의 전략수립에 기여
주요 연혁	▪’05.12월 (재) 한국지식재산연구원 설립 ▪’10.01월 ‘기타 공공기관’ 지정(기획재정부) ▪’13.03월 법정연구기관 지정 (발명진흥법 제51조)
주요기능 및 역할	▪국내외 지식재산권 동향의 수집 및 분석 ▪국내외 지식재산권 관련 정책, 법․제도의 연구 ▪지식재산 및 지식재산권 관련 자문 및 건의

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	2	2	2	1	1
	비상임	17	16	13	14	11
직원	정원(b)	90	90	90	90	65
	현원(c)	34	42	44	42	36
임직원 총정원(a+b)		92	92	92	91	66
임직원 총 계(a+c)		36	44	45	43	37
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	5
비정규직	기간제	16	25	27	28	16
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	0	0	0
여성현원		16	22	22	21	18

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		9	15	11	4	4
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	1	8	3	1	3
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	3	6	3	2	1
	비수도권 지역인재	3	6	2	1	0
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	1	1	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		1본부, 5팀, 1실
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

						원 장
							연구본부장
연구 기획팀			법제 연구팀			경제 연구팀				정책 연구팀			연구 기반팀			행정실

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		1,434	1,216	1,627	1,296	1,379
		비유동		123	151	161	208	326
		자산총계		1,557	1,367	1,788	1,504	1,705
	부 채	유 동		485	203	569	303	266
		비유동		0	0	0	0	0
		부채총계		485	203	569	303	266
	자 본	자본금		1,201	1,201	1,201	1,201	1,201
		이외 계정과목		-129	-37	18	0	237
		자본총계		1,072	1,164	1,219	1,201	1,438
손익현황	매출			4,000	6,058	6,625	6,306	6,089
	영업이익			-94	94	146	-76	214
	당기순이익			-227	91	103	-18	237
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	4,212	5,062	4,921	4,844
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		4,212	5,062	4,921	4,844
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			2	65	61	37
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			1,846	1,563	1,385	1,245
		수입합계			6,060	6,690	6,367	6,126
	지출	인건비			1,092	613	965	430
		경상운영비			885	1,141	1,142	1,075
		사업비			3,987	4,724	4275	4,370
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			96	212	-15	251
		지출합계			6,060	6,690	6,367	6,126

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	143,350	177,513	174,025	179,449	181,147
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	45,698	48,939	52,512	57,203	51,876
	신입사원초임	23,650	24,900	25,100	25,100	29,261

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	보통 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	우수 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한국특허정보원 (Korea Institute of Patent Information)

1. 기관개요

주무부처	특허청			기관유형	기타공공기관
소재지	대전광역시 서구 둔산서로 137, 5층 (둔산동, KDB빌딩) (02-6915-1400 / www.kipi.or.kr)			기관장 (임 기)	이태근 (2014.01.23~2017.01.22)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪민법 제32조			설립연도	1995.07월
설립목적	▪산업계, 연구소, 학계 등에 국내․외 지식재산 및 기술정보 등을 효율적으로 정보화하고 보급함으로써 산업의 국제 경쟁력을 제고하고 기술 발전에 기여함
주요 연혁	▪’95.07월 한국발명진흥회 부설 특허기술정보센터 설립(발명진흥법 제21조) ▪’01.12월 (재)한국특허정보원으로 독립 법인화(민법제32조) ▪’11.07월 부설기관 특허정보진흥센터 설치
주요기능 및 역할	▪특허정보검색시스템(심사․심판관용 KOMPASS, 대국민용 KIPRIS) 운영 ▪특허넷(KIPOnet) 시스템 운영 ▪데이터관리센터, 특허문서전자화센터, 특허고객상담센터, IP정보통합센터 운영 ▪산업재산권정보 보급, 한국특허영문초록(KPA) DB구축 ▪영업비밀원본증명서비스 ▪국내․외 특허정보 수집, 처리, 가공 ▪특허정보와 관련한 연구․기획

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	4	5	6	6	6
	비상임	13	13	13	12	10
직원	정원(b)	453	468	516	516	171
	현원(c)	482	471	148	153	171
임직원 총정원(a+b)		457	473	522	522	177
임직원 총 계(a+c)		486	476	154	159	177
무기계약직	정원	0	0	0	166	166
	현원	27	10	23	40	68
비정규직	기간제	130	98	111	137	106
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		13	1	8	10	2
여성현원		121	113	60	57	58

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		-	1	31	15	24
시간선택제 인원수		-	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	-	0	7	3	4
	장애인	-	0	0	0	0
	이공계 전공자	-	1	26	15	17
	비수도권 지역인재	-	0	18	9	9
	이전지역 지역인재	-	0	0	0	0
	고졸인력	-	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2본부 1실 10팀 1부설기관(부설기관 : 특허정보진흥센터)
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

																이 사 회
																원 장
																										부설기관 특허정보진흥센터
				경영기획실
				운영지원팀
					정보진흥본부																	특허넷사업본부
				I P 정보확산팀			국제사업팀			K P A사업팀			영업비밀보호팀							특허넷사업총괄팀			검색서비스팀			데이터관리팀			정보시스템팀			특허고객지원팀

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		9,885	10,567	4,576	4,957	4,532
		비유동		27,697	28,287	1,495	1,648	1,927
		자산총계		37,582	38,854	6,071	6,605	6,459
	부 채	유 동		10,251	10,826	3,132	3,304	3,516
		비유동		21,062	19,635	1,662	1,852	1,324
		부채총계		31,313	30,461	4,794	5,156	4,840
	자 본	자본금		10	10	0	0	0
		이외 계정과목		6,259	8,383	1,277	1,449	1,619
		자본총계		6,269	8,393	1,277	1,449	1,619
손익현황	매출			49,365	54,881	23,225	25,846	28,637
	영업이익			3,965	2,378	-855	-100	-309
	당기순이익			3,412	2,409	85	172	170
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	538	496	248	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	34,175	13,716	15,522	17,778
				위탁수입	20,706	9,404	10,324	10,859
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	622	392	203	229
			소 계		56,041	24,008	26,297	28,866
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			714	365	0	385
		수입합계			56,755	24.373	26,297	29,251
	지출	인건비			39,669	13,440	15,648	16,571
		경상운영비			2,701	2,006	1,758	1,766
		사업비			10,133	8,634	8,540	10,609
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			4,252	293	351	305
		지출합계			56,755	24,373	26,297	29,251

□ 신용등급

평가기관		2010	2011	2012	2013	2014	2015.현재
국내	나이스신용평가	-	-	-	-	-	A0

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	149,800	158,638	176,368	181,476	120,765
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	118,235	140,791	139,904	149,167	120,765
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	50,163	54,974	49,633	52,828	50,759
	신입사원초임	27,085	28,202	29,744	32,575	30,798

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	-	-	-
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

특허정보진흥센터 (Patent Information Promotion Center)

1. 기관개요

주무부처	특허청			기관유형	기타공공기관 (한국특허정보원 부설기관)
소재지	대전광역시 서구 문정로48번길 48(탄방동) (042-719-2400 / www.pipc.or.kr)			부설기관장 (임 기)	이동근 (2015.02.25~2018.02.24)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪한국특허정보원 정관 제35조			설립연도	2011.07월
설립목적	▪업계, 연구소, 학계 등에 국내․외 지식재산권 및 기술정보 등을 조사․분석하여 효율적으로 제공함으로써 산업의 국제 경쟁력을 제고하고, 기술 발전에 기여
주요 연혁	▪’11.07월 (재)한국특허정보원 부설 특허정보진흥센터 설립 ▪’14.07월 본사 이전(대전광역시)
주요기능 및 역할	▪산업재산권 정보 조사분석 및 제공사업 ▪산업재산권 정보연구사업, 산업재산권에 대한 인식제고 및 활성화를 위한 교육사업 ▪국가연구개발사업을 위한 특허정보조사 ▪특허분류 부여사업 ▪기술평가, 기술거래 등 기술 컨설팅 사업 ▪산업재산권 정보보급을 위한 인쇄출판사업, 공공기관 위탁사업 등 공익관련 사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a) 한국특허정보원의 부설기관인 특허정보진흥센터의 임원 3인(소장 1인, 본부장 2인)은 母기관인 한국특허정보원의 임원에 해당함	-	-	3	3	3
	비상임	-	-	0	0	0
직원	정원(b)	-	-	-	-	365
	현원(c)	-	-	344	338	327
임직원 총정원(a+b) 특허정보진흥센터 정원은 2013년까지 母기관인 한국특허정보원에 통합 관리되었고, 2014년부터 정원을 분리 운영함		-	-	-	-	368
임직원 총 계(a+c)		-	-	347	341	330
무기계약직	정원	-	-	0	0	276
	현원	-	-	54	107	247
비정규직	기간제	-	-	182	171	35
	단시간	-	-	3	2	0
	기타	-	-	0	0	0
소속외인력		-	-	15	3	10
여성현원		-	-	56	56	55

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		-	-	2	0	0
시간선택제 인원수		-	-	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	-	-	0	0	0
	장애인	-	-	0	0	0
	이공계 전공자	-	-	1	0	0
	비수도권 지역인재	-	-	1	0	0
	이전지역 지역인재	-	-	0	0	0
	고졸인력	-	-	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2본부 1실 29팀 (母기관 : 한국특허정보원)
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

				전략조사본부				에너지융합팀						복합기술1팀						의료기술팀						정보기술팀
								가전부품팀						주거생활팀						주거환경팀						복합기술2팀						식품화학팀
								가공화학팀						복합기술3팀						자동차팀						컴퓨터통신팀
								응용바이오팀						로봇영상팀						복합기술4팀						이동통신팀						멀티미디어팀
소장
								분류사업팀
				복합사업본부				PCT1팀						PCT2팀						PCT3팀
								PCT4팀						PCT5팀
								기반기술IP팀						융합기술IP팀
								상표디자인팀
								경영지원실						경영관리팀						경영기획팀

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				-	-	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		-	-	5,414	3,743	2,824
		비유동		-	-	27,099	26,904	28,069
		자산총계		-	-	32,513	30,647	30,893
	부 채	유 동		-	-	8,944	8,851	10,282
		비유동		-	-	15,341	12,881	11,344
		부채총계		-	-	24,285	21,732	21,626
	자 본	자본금		-	-	10	10	10
		이외 계정과목		-	-	8,218	8,905	9,257
		자본총계		-	-	8,228	8,915	9,267
손익현황	매출			-	-	43,279	46,645	47,892
	영업이익			-	-	2,494	1,180	-239
	당기순이익			-	-	2,099	527	345
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	-	0	0	0
				보조금	-	0	0	0
				부담금	-	0	0	0
				이전수입	-	0	0	0
				부대수입	-	0	0	0
			간접지원	사업수입	-	33,410	37,045	38,409
				위탁수입	-	1,543	1,691	2,064
				독점수입	-	0	0	0
				부대수입	-	0	0	0
			소 계		-	34,953	38,736	40,473
		기타사업수입			-	8,326	7,909	7,420
		부대수입			-	351	325	258
		출자금			-	0	0	0
		차입금			-	0	0	0
		기타			-	656	45	1,028
		수입합계			-	44,286	47,015	49,179
	지출	인건비			-	32,406	36,567	36,961
		경상운영비			-	2,619	2,793	3,693
		사업비			-	2,199	2,236	3,419
		차입상환금			-	2,000	2,100	0
		기타			-	5,062	3,319	5,106
		지출합계			-	44,286	47,015	49,179

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
부설기관장		-	-	176,053	169,071	120,765
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	-	-	61,148	63,873	66,306
	신입사원초임	-	-	27,600	31,135	32,598

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	-	-	-
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

식품의약품안전처

33

축산물안전관리인증원 (Korea Livestock Products HACCP Accreditation Service)

1. 기관개요

주무부처	식품의약품안전처			기관유형 (평가유형)		위탁집행형 준정부기관 (강소형)
소재지	경기도 안양시 만안구 안양로 111 경기벤처연성대학교센터 901호 (031-390-5200 / www.ihaccp.or.kr)			기관장 (임 기)		김진만 (2015.04.21~2018.04.20)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪축산물위생관리법 제9조의5				설립연도		2009.06월
설립목적	▪축산물 HACCP적용 작업장 등의 인증업무를 수행 국민의 보건증진 및 국내 축산업 발전에 기여
주요 연혁	▪’06.09월 창립, ’06.10.19 사단법인 축산물 HACCP기준원 설립 허가(농림부) ▪’06.12월 HACCP 교육훈련기관으로 지정 ▪’10.01월 기타공공기관으로 지정(기획재정부 고시 제2010-3호) ▪’11.01월 준정부기관으로 변경지정(기획재정부 고시 제2011-1호) ▪’14.01월 기관명칭 변경(축산물위해요소중점관리기준원→축산물안전관리인증원)
주요기능 및 역할	▪축산물 HACCP적용 작업장 등의 인증 및 연장심사, 조사․평가 ▪축산물 HACCP운용에 관한 조사 및 연구 ▪축산물 위생 및 HACCP에 관한 교육 및 기술지원 ▪친환경농산물(축산물분야) 인증사업 ▪국가/지자체 또는 기타의 기관으로부터 수탁받은 사업 및 부대사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	2	2	2	2	2
	비상임	17	15	14	13	14
직원	정원(b)	89	89	103	103	103
	현원(c)	86	84	88	90	103
임직원 총정원(a+b)		91	91	105	105	105
임직원 총 계(a+c)		88	86	90	92	105
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	0	0	1	3	1
	단시간	0	1	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		1	1	1	1	1
여성현원		26	26	26	33	40

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		31	16	20	20	20
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	11	4	6	8	8
	장애인	0	1	0	0	0
	이공계 전공자	22	12	15	16	9
	비수도권 지역인재	18	9	11	11	9
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	2	0	1	0	2

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2실 3처 1역 10팀
지 사	국 내	3지원(중부, 영남, 호남)
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		1,125	901	1,860	1,717	1,334
		비유동		360	303	281	272	248
		자산총계		1,485	1,204	2,141	1,989	1,582
	부 채	유 동		691	893	2,009	1,835	1,636
		비유동		430	340	407	755	676
		부채총계		1,121	1,233	2,416	2,590	2,312
	자 본	자본금		25	25	25	25	25
		이외 계정과목		339	-54	-299	-626	-756
		자본총계		364	-29	-274	-601	-731
손익현황	매출			6,897	7,461	8,095	9,677	10,069
	영업이익			165	-73	159	-226	-291
	당기순이익			185	-63	177	-224	-290
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(120)	(-327)	(-130)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	6,452	7,106	8,254	7,856
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	1,620	2,163	2,512	2,487
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		8,072	9,269	10,766	10,343
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			0	0	0	0
		수입합계			8,072	9,269	10,766	10,343
	지출	인건비			4,505	4,670	4,946	5,213
		경상운영비			2,357	2,678	3,364	2,540
		사업비			0	0	609	1,633
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			1,210	1,921	1,847	957
		지출합계			8,072	9,269	10,766	10,343

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	113,192	146,013	117,369	163,018	149,749
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	94,576	112,260	88,273	122,523	112,524
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	42,843	45,319	46,702	46,379	46,155
	신입사원초임	33,785	32,945	37,411	36,478	36,490

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	-	미흡(D)	양호(B)	보통(C)	미흡(D)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	-	아주미흡(E)	-	-	-
고객만족도 조사결과	보통 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)	양호 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	-	보통 (3등급)	보통 (3등급)	미흡 (4등급)	미흡 (4등급)

한국식품안전관리인증원 (Korea Institute Food Safety Management Accreditation)

1. 기관개요

주무부처	식품의약품안전처			기관유형	기타공공기관
소재지	대전광역시 중구 보문로 246, 대림빌딩 15,16층 (042-251-1102 / www.haccpkorea.or.kr)			기관장 (임 기)	오혜영 (2014.02.11~2016.02.10)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪식품위생법 제70조의2항 및 동법 시행령 제24조			설립연도	2014.01월
설립목적	▪한국식품안전관리인증원 ｢정관｣ 제2조('14.11.19.) 식품안전관리인증기준(HACCP) 적용업소의 위해요소의 분석, 기술지원 및 인증 등의 업무를 수행함으로써 국민들이 안전한 식품을 섭취할 수 있도록 하여 국민건강증진에 기여
주요 연혁	▪’07.02월 HACCP지원사업단 설립 ▪`14.01월 한국식품안전관리인증원 출범. ▪’14.05월 한국식품안전관리인증원 설립 법적근거 마련 ▪’14.11월 HACCP인증심사 업무 시행 ▪’15.01월 기타공공기관 지정
주요기능 및 역할	▪식품안전관리인증기준적용업소 등에 대한 기술지원 ▪식품안전관리인증기준적용업소 인증 ▪식품안전관리인증기준과 관련된 전문인력의 양성 및 교육ㆍ훈련 ▪식품안전관리인증기준적용업소의 공정별ㆍ품목별 위해요소 분석 ▪식품안전관리인증기준에 관한 정보의 수집ㆍ제공 및 홍보 ▪식품안전관리인증기준에 관한 조사ㆍ연구사업 ▪그 밖에 식품안전관리에 관한 사항으로서 식품의약품안전처장이 정하는 사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	-	-	-	-	1
	비상임	-	-	-	-	12
직원	정원(b)	-	-	-	-	68
	현원(c)	-	-	-	-	53
임직원 총정원(a+b)		-	-	-	-	69
임직원 총 계(a+c)		-	-	-	-	54
무기계약직	정원	-	-	-	-	0
	현원	-	-	-	-	0
비정규직	기간제	-	-	-	-	4
	단시간	-	-	-	-	0
	기타	-	-	-	-	0
소속외인력		-	-	-	-	0
여성현원		-	-	-	-	25

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		-	-	-	-	6
시간선택제 인원수		-	-	-	-	0
사회 형평적 신규 채용	여성	-	-	-	-	4
	장애인	-	-	-	-	0
	이공계 전공자	-	-	-	-	6
	비수도권 지역인재	-	-	-	-	2
	이전지역 지역인재	-	-	-	-	0
	고졸인력	-	-	-	-	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		3본부 1단 9팀
지 사	국 내	서울지원TF
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				-	-	-	-	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		-	-	-	-	345
		비유동		-	-	-	-	455
		자산총계		-	-	-	-	800
	부 채	유 동		-	-	-	-	181
		비유동		-	-	-	-	225
		부채총계		-	-	-	-	406
	자 본	자본금		-	-	-	-	204
		이외 계정과목		-	-	-	-	190
		자본총계		-	-	-	-	394
손익현황	매출			-	-	-	-	4,390
	영업이익			-	-	-	-	-66
	당기순이익			-	-	-	-	-66
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	-	-	-	0
				보조금	-	-	-	0
				부담금	-	-	-	0
				이전수입	-	-	-	0
				부대수입	-	-	-	0
			간접지원	사업수입	-	-	-	4,514
				위탁수입	-	-	-	38
				독점수입	-	-	-	0
				부대수입	-	-	-	0
			소 계		-	-	-	4,552
		기타사업수입			-	-	-	0
		부대수입			-	-	-	23
		출자금			-	-	-	0
		차입금			-	-	-	0
		기타			-	-	-	0
		수입합계			-	-	-	4,575
	지출	인건비			-	-	-	2,658
		경상운영비			-	-	-	137
		사업비			-	-	-	1,719
		차입상환금			-	-	-	0
		기타			-	-	-	61
		지출합계			-	-	-	4,575

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	-	-	-	-	96,440
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	-	-	-	-	52,771
	신입사원초임	-	-	-	-	29,730

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	-	-	-
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한국의약품안전관리원 (Korea Institute of Drug Safety & Risk Management)

1. 기관개요

주무부처	식품의약품안전처			기관유형	기타공공기관
소재지	경기도 안양시 동안구 부림로 169번길 30 5층 (02-2172-6700 / www.drugsafe.or.kr)			기관장 (임 기)	구본기 (2015.02.13~2018.02.12)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪약사법 제68조의3			설립연도	2012.01월
설립목적	▪국내 의약품 유해사례 보고 건수의 급격한 증가에 따라, 의약품등으로 인한 부작용 및 품목허가정보․품목신고정보 등 의약품등의 안전과 관련한 각종 정보의 수집․관리․분석․평가 및 제공 업무와 의약품 부작용 피해구제를 효율적이고 체계적으로 수행함으로써 국민의 건강증진에 기여하기 위해 설립
주요 연혁	▪’11.06월 한국의약품안전관리원 신설 관련 약사법 개정 공포 ▪’12.01월 한국의약품안전관리원 설립 ▪’12.04월 한국의약품안전관리원 개원 ▪’13.01월 기타공공기관 지정 ▪’14.12월 의약품부작용 피해구제 사업 시행
주요기능 및 역할	▪의약품 안전정보의 수집․분석․평가․관리 및 제공 ▪의약품 안전정보의 수집 및 관리를 위한 의약품 안전정보관리시스템의 구축 ▪약화사고 등 의약품 부작용의 인과관계 조사․규명 ▪의약품 적정사용(DUR) 정보의 개발․생산․제공 ▪의약품 안전정보의 개발․활용을 위한 조사․연구 및 교육․홍보 ▪의약품부작용 피해구제 사업

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	-	-	1	1	1
	비상임	-	-	8	8	8
직원	정원(b)	-	-	34	34	36
	현원(c)	-	-	29	33	34
임직원 총정원(a+b)		-	-	35	35	37
임직원 총 계(a+c)		-	-	30	34	35
무기계약직	정원	-	-	0	0	2
	현원	-	-	0	0	1
비정규직	기간제	-	-	5	4	19
	단시간	-	-	0	0	2
	기타	-	-	0	0	0
소속외인력		-	-	0	0	0
여성현원		-	-	23	26	27

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		-	-	34	9	9
시간선택제 인원수		-	-	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	-	-	27	6	7
	장애인	-	-	0	0	0
	이공계 전공자	-	-	5	0	3
	비수도권 지역인재	-	-	6	1	0
	이전지역 지역인재	-	-	0	0	0
	고졸인력	-	-	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		5개팀 1센터
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				-	-	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		-	-	174	144	203
		비유동		-	-	758	508	355
		자산총계		-	-	932	652	558
	부 채	유 동		-	-	126	94	190
		비유동		-	-	0	214	187
		부채총계		-	-	126	308	377
	자 본	자본금		-	-	112	112	112
		이외 계정과목		-	-	695	232	69
		자본총계		-	-	807	344	181
손익현황	매출			-	-	3,379	6,563	7,459
	영업이익			-	-	694	-465	-165
	당기순이익			-	-	695	-463	-162
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	-	3,490	6,558	7,138
				보조금	-	0	0	0
				부담금	-	0	0	0
				이전수입	-	0	0	0
				부대수입	-	1	12	13
			간접지원	사업수입	-	0	0	21
				위탁수입	-	0	0	0
				독점수입	-	0	0	0
				부대수입	-	0	0	0
			소 계		-	3,491	6,570	7,172
		기타사업수입			-	0	69	329
		부대수입			-	0	0	0
		출자금			-	0	0	0
		차입금			-	0	0	0
		기타			-	0	2	2
		수입합계			-	3,491	6,641	7,503
	지출	인건비			-	1,080	1,868	2,142
		경상운영비			-	502	459	480
		사업비			-	1,861	4,284	4,838
		차입상환금			-	0	0	0
		기타			-	48	30	43
		지출합계			-	3,491	6,641	7,503

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	-	-	94,480	97,197	98,429
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	-	-	47,855	48,378	49,681
	신입사원초임	-	-	25,897	27,283	26,847

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	-	-	-
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한국희귀의약품센터 (Korea Orphan Drug Center)

1. 기관개요

주무부처	식품의약품안전처			기관유형	기타공공기관
소재지	서울특별시 강남구 역삼동 테헤란로 124 풍림빌딩 9층(02-508-7316 / www.kodc.or.kr)			기관장 (임 기)	이경호 (2013.08.31~2016.08.30)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪약사법 제91조			설립연도	1999.09월
설립목적	▪적용 대상이 드물고 대체의약품이 없어 긴급하게 도입할 필요가 있는 의약품 및 희귀질환자 치료용 의약품에 대한 각종정보 제공 및 공급 등
주요 연혁	▪’99.09월 한국희귀의약품센터 설립허가 (식품의약품안전처) ▪’01.01월 공익성기부금단체 지정 (기획재정부) ▪’01.08월 설립 및 재정지원 근거 마련 (약사법) ▪’03.09월 국민건강보험 요양기관 지정 (국민건강보험법) ▪’10.01월 기타 공공기관 지정 (기획재정부)
주요기능 및 역할	▪희귀의약품등의 공급 ▪국내․외 희귀의약품 및 질환 관련 정보 제공 ▪희귀의약품 지정 추천 ▪희귀의약품 및 질환 관련 정보 수집 및 데이터베이스화 ▪희귀의약품 및 질환 관련 각종 민원접수․처리 ▪희귀의약품 관련 정책수립 지원

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	16	17	17	17	14
직원	정원(b)	9	9	12	12	12
	현원(c)	9	9	9	12	12
임직원 총정원(a+b)		10	10	13	13	13
임직원 총 계(a+c)		10	10	10	13	13
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	0	0	0	0	0
	단시간	0	0	0	0	0
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	0	0	0
여성현원		4	5	5	6	7

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		4	0	3	4	1
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	2	0	2	3	1
	장애인	0	0	0	0	0
	이공계 전공자	0	0	0	1	0
	비수도권 지역인재	2	0	0	0	0
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		3부
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		1,726	1,945	2,040	2,517	3,475
		비유동		545	535	471	470	784
		자산총계		2,271	2,480	2,511	2,987	4,259
	부 채	유 동		0	0	0	0	0
		비유동		0	0	0	0	0
		부채총계		0	0	0	0	0
	자 본	자본금		120	120	120	120	120
		이외 계정과목		2,151	2,360	2,391	2,867	4,139
		자본총계		2,271	2,480	2,511	2,987	4,259
손익현황	매출			9,103	12,285	13,734	15,050	22,247
	영업이익			-15	176	-618	-42	-28
	당기순이익			46	237	-484	8	8
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	0	0	0	0
				보조금	431	431	555	826
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	12,285	13,734	15,050	22,247
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		12,716	14,165	15,605	23,073
		기타사업수입			61	134	50	36
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			912	1,149	665	673
		수입합계			13,689	15,448	16,320	23,782
	지출	인건비			464	507	571	643
		경상운영비			238	368	514	888
		사업비			11,838	13,908	14,562	21,570
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			1,149	665	673	681
		지출합계			13,689	15,448	16,320	23,782

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장 한국희귀의약품센터의 기관장은 비상임임	-	-	-	-	-
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	70,887	74,735	77,065	81,649	94,743
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	40,681	43,845	46,968	43,125	44,891
	신입사원초임	24,075	25,529	26,231	24,749	27,726

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	미흡 (주무부처 주관)	우수 (주무부처 주관)	양호 (주무부처 주관)	보통 (주무부처 주관)	우수 (주무부처 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

기상청

34

한국기상산업진흥원 (Korea Meteorological Industry Promotion Agency)

1. 기관개요

주무부처	기상청			기관유형	위탁집행형 준정부기관 (강소형)
소재지	서울특별시 종로구 송월길 52 (02-736-7365 / www.kmipa.or.kr)			기관장 (임 기)	이희상 (2014.04.01~2017.03.31)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪기상산업진흥법 제17조			설립연도	2009.12월
설립목적	▪기상산업의 진흥 및 발전을 효율적으로 지원․육성함으로써 국가산업․경제발전에 기여하고자 설립
주요 연혁	▪’09.12월 기상산업진흥법 시행 ▪’09.12월 한국기상산업진흥원 법정법인 설립 ▪’13.01월 공공기관 지정(위탁집행형 준정부기관)
주요기능 및 역할	▪기상산업 시장의 조사․분석 및 수집정보의 이용 ▪기상산업진흥 등을 위한 연구개발 사업의 기획․평가․관리 ▪기상사업의 창업 및 경영지원과 그에 관한 정보의 수집․관리 ▪기상관측장비․시설의 설치 및 관리에 관하여 정부로부터 위탁받은 사업 ▪대민(對民) 기상상담시설 운영․관리 ▪기상산업진흥과 관련하여 대통령령으로 정하는 사업 ※ 관련근거 : ｢기상산업진흥법｣ 제17조(한국기상산업진흥원의 설립)

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	2	1	2	1	1
	비상임	9	11	11	7	7
직원	정원(b)	65	124	123	124	124
	현원(c)	43	121	110	113	108
임직원 총정원(a+b)		67	125	125	125	125
임직원 총 계(a+c)		45	122	112	114	109
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	17	8	17	27	26
	단시간	0	5	5	5	4
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		0	0	0	2	5
여성현원		7	46	39	40	37

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		27	59	12	19	1
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	4	16	7	8	0
	장애인	1	1	1	1	0
	이공계 전공자	24	37	3	8	0
	비수도권 지역인재	20	31	0	4	0
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	7	4	1	3	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		3본부 11실 1단
지 사	국 내	3 지방사무소
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		325	1,535	954	2,831	3,480
		비유동		441	604	239	378	580
		자산총계		766	2,139	1,193	3,209	4,060
	부 채	유 동		18	1,148	848	2,690	4,425
		비유동		259	233	14	0	0
		부채총계		277	1,381	862	2,690	4,425
	자 본	자본금		10	10	10	10	10
		이외 계정과목		479	748	321	509	-375
		자본총계		489	758	331	519	-365
손익현황	매출			38,092	45,373	42,769	42,888	31,782
	영업이익			34	-293	-97	229	225
	당기순이익			208	269	-41	188	-884
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(-41)	(188)	(-884)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	8,545	7,274	13,607	8,647
				보조금	35,620	34,863	30,524	25,321
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	489	504	434	291
			간접지원	사업수입	635	606	696	644
				위탁수입	0	0	0	236
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		45,289	43,247	45,261	35,139
		기타사업수입			558	476	975	537
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	1,197
		기타			0	0	0	0
		수입합계			45,847	43,723	46,236	36,873
	지출	인건비			4,200	4,983	5,689	5,712
		경상운영비			1,401	1,313	891	1,086
		사업비			38,694	35,943	35,887	25,409
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			1,552	1,484	3,769	4,666
		지출합계			45,847	43,723	46,236	36,873

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	92,000	92,600	109,833	111,136	109,687
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	84,000	-	93,180	97,025	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	32,066	28,790	34,315	36,686	36,481
	신입사원초임	22,005	27,134	31,176	29,310	29,514

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	-	-	-	아주미흡(E)	미흡(D)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	-	-	-	-	-
고객만족도 조사결과	-	-	-	미흡 (기획재정부 주관)	보통 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	-	-	-	미흡 (4등급)	보통 (3등급)

APEC 기후센터 (APEC Climate Center)

1. 기관개요

주무부처	기상청			기관유형	기타공공기관
소재지	부산시 해운대구 센텀7로 12 (051-745-3900 / www.apcc21.org)			기관장 (임 기)	정진승 (2013.04.12~2016.04.11, 연임)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪민법 제32조			설립연도	2005.06월
설립목적	▪기후정보 활용을 통한 아태지역 번영의 구현 및 실효성 있는 기후융합연구 추진을 통한 기후과학의 사회경제적 가치 창출을 목적으로 함.
주요 연혁	▪’04.03월 제4차 APEC 과학기술장관회의에서 설립 제안 ▪’05.03월 제1차 APEC 고위관리회의에서 APCC 설립 인준 ▪’05.11월 제 17차 APEC 합동 각료회의 APCC 설립 환영 성명서 채택 ▪’05.11월 제13차 APEC 정상회의 기간 중 APCC 개소 ▪’15.01월 기타공공기관 지정
주요기능 및 역할	▪기후예측정보 수집, 가공 생산 및 제공 ▪기후변화 진단, 예측, 응용 정보의 생산 및 제공 ▪기후과학정보의 융합 기술개발 및 사회 경제적 활용 ▪기후정책 관련 국제협력 네트워크 구축 및 지원 ▪회원국의 기후정보센터 역할 수행 ▪기후예측정보의 정확도 향상을 위한 기술개발 등 기후관련 제반연구개발

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	1	1	1	1	1
	비상임	6	10	10	10	11
직원	정원(b)	38	38	70	70	90
	현원(c)	20	36	55	62	69
임직원 총정원(a+b)		39	39	71	71	91
임직원 총 계(a+c)		21	37	56	63	70
무기계약직	정원	0	0	0	0	0
	현원	0	0	0	0	0
비정규직	기간제	3	1	1	1	2
	단시간	1	1	1	0	0
	기타	1	1	0	0	0
소속외인력		4	4	4	4	4
여성현원		7	18	24	29	31

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		7	20	24	15	16
시간선택제 인원수		0	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	2	12	11	7	6
	장애인	0	0	0	1	0
	이공계 전공자	4	15	20	10	11
	비수도권 지역인재	3	13	9	7	4
	이전지역 지역인재	0	0	0	0	0
	고졸인력	0	1	0	1	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		1본부 4팀 3실
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

																이 사 회 (이사장: 비상근)															회원국 집행위원회
과학자문 위원회																소장 : 상근															회원국 실무단
연구본부												기후정책실									대외협력실											행정실
․기후분석팀 ․기후예측팀 ․기후변화연구팀 ․기후응용서비스개발팀

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		42	198	109	161	785
		비유동		502	1,076	1,990	1,548	1,187
		자산총계		544	1,274	2,099	1,709	1,972
	부 채	유 동		0	0	0	0	0
		비유동		0	0	0	0	0
		부채총계		0	0	0	0	0
	자 본	자본금		1	1	1	1	1
		이외 계정과목		543	1,273	2,098	1,708	1,971
		자본총계		544	1,274	2,099	1,709	1,972
손익현황	매출			1,812	3,954	6,386	6,928	7,869
	영업이익			215	704	748	-425	235
	당기순이익			232	729	830	-372	307
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	3,700	5,922	5,482	7,000
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	25	63	37	56
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		3,725	5,985	5,519	7,056
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			0	0	0	0
		수입합계			3,725	5,985	5,519	7,056
	지출	인건비			1,315	2,017	2,914	3,325
		경상운영비			338	660	597	980
		사업비			2,032	3,371	1,921	2,591
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			40	-63	60	160
		지출합계			3,725	5,985	5,519	7,056

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	96,876	105,545	110,849	172,500	181,120
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	37,559	36,985	41,442	47,130	52,888
	신입사원초임	24,000	24,000	24,000	24,000	25,800

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	-	-	-
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

한국형수치예보모델개발사업단 (Korea Institute of Atmospheric Prediction Systems)

1. 기관개요

주무부처	기상청			기관유형	기타공공기관
소재지	서울 동작구 보라매로 5길 35 (02-6959-1600 / www.kiaps.org)			기관장 (임 기)	홍성유 (2014.03.01~2017.02.28)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪민법 제32조			설립연도	2011.02월
설립목적	▪사회일반의 이익에 공여하기 위하여 민법 제32조 및 공익법인의 설립ㆍ운영에 관한 법률 및 동법시행령(이하 “법령”이라 함)에 따라 설립되고, 기상법 제32조의 적용을 받는 기상업무 분야의 비영리법인으로, 첨단 계산과학기술과 최신 대기과학 연구 성과를 수치예보분야에 접목하고, 우리나라 여건에 적합한 수치예보기술과 응용기술을 개발ㆍ보급하여, 궁극적으로는 우리나라에 적합한 현업용 수치예보모델을 개발하고 기상재해 경감과 사회 경제 발전에 이바지함을 목적으로 함 - (재)한국형수치예보모델개발사업단 정관 제1조(목적)
주요 연혁	▪'10.09월 기획재정부 2010년도 예비타당성 조사 심사 통과 ▪'11.01월 한국형수치예보모델개발사업 준비단 출범 및 창립총회 개최 ▪'11.02월 기상청 재단법인 설립 허가 및 설립 ▪'12.03월 제1대 김영준 사업단장 취임 ▪'14.03월 제2대 홍성유 사업단장 취임
주요기능 및 역할	▪한국형수치예보모델 개발, 평가, 보급 ▪한국형수치예보모델의 현업운영을 위한 제반 기술의 개발과 보급 ▪국제공동연구 등 한국형수치예보모델 관련 제반 연구개발 ▪한국형수치예보모델 개발과 응용역량 배양을 위한 교육,훈련 ▪전문가 교환 방문연구 및 초청,방문과학자 프로그램 운영 ▪국내외 관련 기관 및 기구와의 교류,협력 ▪서적,정기간행물,보고서,연구논문 등의 발간 및 보급 ▪학술 및 국제협력회의 등의 개최,참가 등

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	-	1	1	1	1
	비상임	-	7	7	7	7
직원	정원(b)	-	58	58	58	58
	현원(c)	-	14	48	54	54
임직원 총정원(a+b)		-	59	59	59	59
임직원 총 계(a+c)		-	15	49	55	55
무기계약직	정원	-	0	0	0	0
	현원	-	0	0	0	0
비정규직	기간제	-	3	14	14	9
	단시간	-	0	0	0	0
	기타	-	0	0	0	0
소속외인력		-	0	0	0	0
여성현원		-	8	30	35	31

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		-	17	45	13	8
시간선택제 인원수		-	0	0	0	0
사회 형평적 신규 채용	여성	-	8	22	9	2
	장애인	-	0	0	0	0
	이공계 전공자	-	9	38	11	7
	비수도권 지역인재	-	5	12	5	2
	이전지역 지역인재	-	0	0	0	0
	고졸인력	-	0	0	0	0

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		2본부 1실
지 사	국 내	-
	해 외	-

◖조 직 도◗

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준					K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP	K-GAAP
재무현황	자산	유 동		-	419	1,977	2,458	2,990
		비유동		-	1,292	3,507	3,490	3,036
		자산총계		-	1,711	5,484	5,948	6,026
	부 채	유 동		-	23	565	1,399	1,265
		비유동		-	37	236	543	760
		부채총계		-	60	801	1,942	2,025
	자 본	자본금		-	0	0	0	0
		이외 계정과목		-	1,651	4,683	4,006	4,001
		자본총계		-	1,651	4,683	4,006	4,001
손익현황	매출			-	3,146	10,027	9,253	8,857
	영업이익			-	1,623	2,885	-751	-131
	당기순이익			-	1,651	2,885	-551	-4
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	3,146	10,376	10,258	9,335
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	28	166	220	127
			간접지원	사업수입	0	0	0	0
				위탁수입	0	0	0	0
				독점수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			소 계		3,174	10,542	10,478	9,462
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			0	0	0	0
		수입합계			3,174	10,542	10,478	9,462
	지출	인건비			365	2,083	3,602	3,863
		경상운영비			219	889	1,167	986
		사업비			2,241	6,440	5,231	3,676
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			0	0	0	0
		지출합계			2,825	9,412	10,000	8,525

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	-	-	264,000	232,000	227,138
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	-	-	-	-	-
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	-	29,500	67,128	63,513	66,656
	신입사원초임	-	24,000	31,907	32,667	32,740

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
고객만족도 조사결과	-	-	-	-	-
종합청렴도 측정결과	-	-	-	-	-

경찰청

35

도로교통공단 (Korea Road Traffic Authority)

1. 기관개요

주무부처	경찰청			기관유형 (평가유형)	위탁집행형 준정부기관 (위탁집행형)
소재지	서울시 중구 왕십리로 407(신당동) (02-2230-6114 / www.koroad.or.kr) * 지방이전지역 : 강원 원주 (’15.12월 예정)			기관장 (임 기)	신용선 (2014.05.09~2017.05.08)
자본금 및 주주현황 (’14년 결산기준)	납입자본금	주주 구성
		정부	공공기관		기타
	-	-	-		-
설립근거	▪도로교통법 제120조			설립연도	1954.02월
설립목적	▪도로에서의 교통안전에 관한 교육․홍보․연구․기술개발과 운전면허시험의 관리 등을 통하여 교통질서를 확립하고 교통의 안전성을 높임으로써 도로에서 일어나는 교통상의 위험과 장해를 예방하는 데 이바지하기 위하여 설립
주요 연혁	▪’54.02월 [대한교통안전협회 중앙연합회]로 창립 ▪’80.05월 도로교통법에 의해 [도로교통안전협회]로 설립 ▪’99.01월 [도로교통안전관리공단]으로 명칭 변경 ▪’08.06월 [도로교통공단]으로 명칭 변경 ▪’11.01월 운전면허시험관리단과 통합
주요기능 및 역할	▪도로교통안전 대책에 관한 조사 및 연구 ▪도로교통안전 기술의 연구․개발․보급 및 기술용역 ▪도로교통안전에 관한 홍보 및 방송, 교육․훈련 및 자격증의 발급․관리 ▪교통안전시설 및 교통단속용 장비의 시험․검사․교정(矯正)․운영․관리 및 기술지원 ▪도로 교통사고의 조사․분석 및 그 지원에 관한 업무 ▪운전면허시험의 관리 ▪운전면허를 받은 사람에 대한 정기 적성검사 및 수시 적성검사

2. 인력 및 조직현황

□ 임직원 수

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원	상임(a)	4	5	5	5	5
	비상임	6	7	7	7	7
직원	정원(b)	894	1,758	1,792	1,814	1,848
	현원(c)	898	1,635	1,755	1,784.75	1,801.98
임직원 총정원(a+b)		898	1,763	1,797	1,819	1,853
임직원 총 계(a+c)		902	1,640	1,760	1,789.75	1,806.98
무기계약직	정원	93	386	335	600	673
	현원	93	386	335	600	609.25
비정규직	기간제	320	340	377	180	122
	단시간	0	25	7	4	6
	기타	0	0	0	0	0
소속외인력		179	348	413	424	447
여성현원		133	430	514	540.75	566.1

□ 신규채용 현황

(단위 : 명)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
총 신규채용		27	269	183	89	66
시간선택제 인원수		0	0	0	0	2
사회 형평적 신규 채용	여성	6	145	106	42	33
	장애인	0	22	0	0	1
	이공계 전공자	15	110	53	38	25
	비수도권 지역인재	9	151	117	42	34
	이전지역 지역인재	0	11	11	0	4
	고졸인력	1	24	46	17	11

□ 조직현황 및 조직도 (’15.6월 현재)

본 사		4본부 1원 2실 26처
지 사	국 내	13개 지부, 10개 지방교통방송, 26개 운전면허시험장
	해 외	-

◖조 직 도◗

																			이 사 장
감 사 (비상임)																																	이 사 회
감 사 실							감 사 처																		성과관리처
경영전략실								안전본부								교육본부								방송본부								면허본부								교통과학연구원
기획예산처								교통안전처								교육관리처								방송관리처								면허관리처								정책연구처
창의지원처								공인검사처								교육운영처								편성기술처								면허시험처								공학연구처
인사교육처								단속장비처								홍 보 처								TBN서울방송센터								면허민원처								시험연구처
복지협력처								[교통사고분석센터]																																첨단연구처
회 계 처								사고분석개선처
정보보안처								통합DB처

3. 경영현황

□ 고유계정

(단위 : 백만원)

구분				2010	2011	2012	2013	2014
채택 회계기준				K-GAAP	K-GAAP	K-IFRS	K-IFRS	K-IFRS
재무현황	자산	유 동		98,659	59,528	51,196	35,898	52,623
		비유동		147,887	176,115	208,075	231,084	222,154
		자산총계		246,546	235,643	259,271	266,982	274,777
	부 채	유 동		4,699	7,229	16,758	18,083	18,117
		비유동		26,822	6,036	19,769	25,094	39,056
		부채총계		31,521	13,265	36,527	43,177	57,173
	자 본	자본금		206,298	213,622	216,321	222,772	223,833
		이외 계정과목		8,727	8,756	6,423	1,033	-6,229
		자본총계		215,025	222,378	222,744	223,805	217,604
손익현황	매출			111,393	200,843	238,781	233,482	237,084
	영업이익			-2,499	6,985	11,325	-1,413	-2,066
	당기순이익			4,197	7,353	12,923	-14	-31
	(총포괄손익)			( - )	( - )	(6,451)	(1,061)	(-6,201)
수입지출 현황	수입	정부 지원 수입	직접지원	출연금	71,675	116,002	114,011	85,550
				보조금	0	0	0	0
				부담금	0	0	0	0
				이전수입	0	0	0	0
				부대수입	0	0	0	0
			간접지원	사업수입	69,968	72,237	72,897	79,203
				위탁수입	33,711	29,523	26,945	42,912
				독점수입	25,489	21,019	19,629	29,419
				부대수입	49,689	32,002	23,359	11,401
			소 계		250,532	270,783	256,841	248,485
		기타사업수입			0	0	0	0
		부대수입			0	0	0	0
		출자금			0	0	0	0
		차입금			0	0	0	0
		기타			0	0	0	0
		수입합계			250,532	270,783	256,841	248,485
	지출	인건비			90,329	115,391	116,100	139,258
		경상운영비			5,649	6,584	6,786	7,024
		사업비			125,116	129,454	128,719	95,060
		차입상환금			0	0	0	0
		기타			29,438	19,354	5,236	7,143
		지출합계			250,532	270,783	256,841	248,485

□ 신용등급 : 해당사항 없음

4. 보수수준

(단위 : 천원)

구분		2010	2011	2012	2013	2014
임원 연봉	기 관 장	133,352	126,218	144,564	148,934	120,765
	상임감사	-	-	-	-	-
	상임이사	100,434	101,540	121,868	118,487	96,612
직원 평균보수	1인당 평균 보수액	53,198	55,244	53,354	53,952	53,505
	신입사원초임	23,170	23,981	24,444	26,958	28,063

5. 외부평가결과

구분	2010	2011	2012	2013	2014
기관 경영실적 평가결과	보통(C)	양호(B)	보통(C)	미흡(D)	양호(B)
기관장 경영성과협약 이행실적 평가결과	미흡(D)	보통(C)	보통(C)	-	-
고객만족도 조사결과	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)	우수 (기획재정부 주관)
종합청렴도 측정결과	보통 (3등급)	보통 (3등급)	우수 (2등급)	우수 (2등급)	보통 (3등급)

참고문헌

참고문헌 _  ••

••  _ 2015 공공기관 현황편람

고용노동부․기획재정부․행정자치부․교육부 합동 □’13~‘14년 공공부문 기간제근로자 5만 7천명 정규직 전환(2015.7.15.일자)□ 보도자료

국민건강보험공단, □2014년도 경영실적보고서□, 2015.3월

국민권익위원회, □2014년도 공공의료기관 청렴도 측정 기본계획(2014.5.12.일자)□

, □2014년도 국공립대학 청렴도 측정 기본계획(2014.5.12.일자)□

, □2014년도 공공기관 청렴도 측정 실시계획(2014.7.1.일자)□

, □2014년도 공공기관 청렴도 측정결과(2014.12.3.일자)□ 보도자료

, □2014년도 국공립대학 청렴도 측정결과(2014.12.18.일자)□

, □2014년도 공공의료기관 청렴도 측정결과(2015.1.14.일자)□

국회예산정책처, □2014 회계연도 공공기관 결산 평가□, 2015

기획재정부, □2014년도 공기업․준정부기관 예산편성지침□, 2013.12월

, □공공기관 임원 보수지침□, 2013.12월

, □2014년도 기타공공기관 평가편람(안)□ 2014.2월

, □2013년도 공공기관 경영실적 평가결과(2014.6.18.일자)□ 보도자료

, □2014년도 공공기관 고객만족도조사 기본계획□, 2014.6월

, □’14~’18년 공공기관 중장기 재무관리계획 주요내용(2014.9.19.일자)□ 보도자료

, □2014년도 공기업․준정부기관 경영실적 평가편람(수정)□, 2014.12월

, □2015년도 공공기관 지정안 확정(2015.1.29.일자)□ 보도자료

, □2014년도 공공기관 경영정보 공시(2015.4.30.일자)□ 보도자료

, □2015년 정부배당 8,794억 원 결정(2015.5.21.일자)□ 보도자료

, □2014년도 공공기관 경영실적 평가결과(2015.6.17.일자)□ 보도자료

, □공공기관 부채 축소의 의미(2015.6.18.일자)□ 보도참고자료

, □2014년도 공공기관 경영평가 우수사례(2015.7.2.)□ 보도참고자료

, □공공기관 방만경영 정상화 계획 전체기관(302개) 이행(2015.8.3.일자)□ 보도자료

기획재정부․경영평가단, □2014년도 공공기관 경영실적 평가결과 설명회 자료집□, 2015

기획재정부․한국조세재정연구원, □2014 공공기관 현황편람□, 2014

국토교통부 공공기관 지방이전 홈페이지(Innocity), http://innocity.mltm.go.kr

금융감독원 전자공시시스템, http://dart.fss.or.kr

기획재정부 공공기관 통합 경영정보공개기스템, http://www.alio.go.kr

통계청 e-나라지표, http://www.index.go.kr

부록

	부 록 1		기관명 색인

••  _ 2015 공공기관 현황편람

부  록 _  ••

【ㄱ】

가축위생방역지원본부	636

강릉원주대학교치과병원	130

강원대학교병원	134

(주)강원랜드	773

건강보험심사평가원	835

건설근로자공제회	956

건축도시공간연구소(국토연구원 부설기관)	1183

게임물관리위원회	521

경북대학교병원	138

경상대학교병원	142

경제인문사회연구회	1171

고등과학원(한국과학기술원 부설기관)	310

공무원연금공단	461

과학기술정책연구원	1175

광주과학기술원	250

교통안전공단	1045

국가과학기술연구회	1045

국가과학기술인력개발원(한국과학기술기획평가원 부설기관)	294

국가수리과학연구소(기초과학연구원 부설기관)	258

국가평생교육진흥원	146

국가핵융합연구소(한국기초과학지원연구원 부설기관)	334

국립공원관리공단	909

국립광주과학관	909

국립대구과학관	909

국립박물관문화재단	525

국립생태원	913

국립암센터	863

국립중앙의료원	867

국민건강보험공단	843

국민건강보험공단 일산병원(국민건강보험공단 부설기관)	839

국민생활체육회	529

국민연금공단	831

국방과학연구소	1381

국방기술품질원	1384

국제방송교류재단	497

국제식물검역인증원	640

(재)국제원산지정보원	640

국토교통과학기술진흥원	1049

국토연구원	1179

그랜드코리아레저(주)	533

극지연구소(한국해양과학기술원 부설기관)	1153

근로복지공단	931

기술보증기금	1297

기초과학연구원	254

기초전력연구원	781

【ㄴ】

나노종합기술원(한국과학기술원 부설기관)	314

(사)남북교류협력지원협회	427

노사발전재단	960

녹색기술센터(한국과학기술연구원 부설기관)	302

녹색사업단	1401

농림수산식품교육문화정보원	615

농림수산식품기술기획평가원	619

농업기술실용화재단	1407

농업정책보험금융원	644

【ㄷ】

대구경북과학기술원	266

대구경북첨단의료산업진흥재단	266

대외경제정책연구원	1187

대한무역투자진흥공사	721

대한법률구조공단	437

대한석탄공사	703

대한장애인체육회	537

대한적십자사	871

대한체육회	541

도로교통공단	1485

독립기념관	1367

동남권원자력의학원(한국원자력의학원 부설기관)	366

동북아역사재단	150

【ㅁ】

민주화운동기념사업회	469

【ㅂ】

별정우체국연금관리단	274

부산대학교병원	154

부산대학교치과병원	158

부산항만공사	1105

북한이탈주민지원재단	431

분당서울대학교병원(서울대학교병원 부설기관)	166

【ㅅ】

사립학교교직원연금공단	117

사회보장정보원(舊 한국보건복지정보개발원)	855

산업연구원	1191

서울대학교병원	162

서울대학교치과병원	170

서울올림픽기념국민체육진흥공단	479

서울요양원(국민건강보험공단 부설기관)	479

선박안전기술공단	1125

선박해양플랜트연구소(한국해양과학기술원 부설기관)	1157

세계김치연구소(한국식품연구원 부설기관)	350

세종학당재단	545

소상공인시장진흥공단	1417

SW공학센터(정보통신산업진흥원 부설기관)	925

소프트웨어정책연구소(정보통신산업진흥원 부설기관)	925

수도권매립지관리공사	925

신용보증기금	1301

신용보증재단중앙회	1425

【ㅇ】

아시아문화개발원	549

IOM이민정책연구원	925

안전성평가연구소(한국화학연구원 부설기관)	406

에너지경제연구원	1195

(재)APEC기후센터	925

여수광양항만공사	1113

연구개발특구진흥재단	282

영상물등급위원회	553

영화진흥위원회	484

예금보험공사	1307

(재)예술경영지원센터	509

예술의전당	557

오송첨단의료산업진흥재단	925

(재)우체국금융개발원	213

(재)우체국물류지원단	217

(재)우체국시설관리단	246

울산항만공사	1117

(주)워터웨이플러스	1066

육아정책연구소(한국보건사회연구원 부설기관)	1243

인천국제공항공사	1005

인천항만공사	1109

(재)일제강제동원피해자지원재단	925

【ㅈ】

재단법인 국악방송	561

재단법인 한국방사선안전재단	561

재료연구소(한국기계연구원 부설기관)	326

재외동포재단	413

전남대학교병원	174

전략물자관리원	789

전북대학교병원	178

전쟁기념사업회	451

(재)정동극장	505

정보통신기술진흥센터(정보통신산업진흥원 부설기관)	221

정보통신산업진흥원	221

정보통신정책연구원	1199

정부법무공단	441

제주국제자유도시개발센터	1017

제주대학교병원	182

주식회사 부산항보안공사	1157

주식회사 인천항보안공사	1141

주택관리공단(주)	1074

주택도시보증공사(舊 대한주택보증(주))	1013

중소기업기술정보진흥원	1421

(재)중소기업연구원	505

중소기업유통센터	1429

중소기업은행	1337

중소기업진흥공단	1413

【ㅊ】

창업진흥원	1433

(재)체육인재육성재단	513

축산물안전관리인증원	1465

축산물품질평가원	623

충남대학교병원	186

충북대학교병원	190

【ㅋ】

KDI국제정책대학원(한국개발연구원 부설기관)	1211

코레일관광개발(주)	1078

코레일네트웍스(주)	1082

코레일로지스(주)	1086

코레일유통(주)	1090

코레일테크(주)	1094

【ㅌ】

태권도진흥재단	565

통일연구원	1203

특허정보진흥센터(한국특허정보원 부설기관)	1459

【ㅍ】

88관광개발(주)	1375

【ㅎ】

학교법인한국폴리텍	964

한국가스공사	651

(주)한국가스기술공사	777

한국가스안전공사	729

한국감정원	1021

한국개발연구원	1207

한국건강가정진흥원	991

한국건강증진개발원	875

(주)한국건설관리공사	1070

한국건설기술연구원	286

한국고용정보원	936

한국고전번역원	194

한국공예디자인문화진흥원	569

한국공정거래조정원	1361

한국공항공사	1009

한국과학기술기획평가원	290

한국과학기술연구원	298

한국과학기술원	306

한국과학기술정보연구원	318

한국과학영재학교(한국과학기술원 부설기관)	318

한국과학창의재단	225

한국관광공사	475

한국광물자원공사	708

한국광해관리공단	733

한국교육개발원	1215

한국교육과정평가원	1219

한국교육학술정보원	121

한국교통연구원	1223

한국국방연구원	455

한국국제교류재단	417

한국국제보건의료재단	879

한국국제협력단	421

한국국토정보공사(舊 대한지적공사)	1053

한국기계연구원	322

한국기상산업진흥원	1479

한국기술교육대학교	968

한국기초과학지원연구원	330

한국남동발전(주)	656

한국남부발전(주)	661

한국노동연구원	1227

한국노인인력개발원	847

한국농수산식품유통공사	627

한국농어촌공사	632

한국농촌경제연구원	1231

한국뇌연구원(대구경북과학기술원 부설기관)	270

한국데이터베이스진흥원	505

한국도로공사	1025

한국도박문제관리센터	505

한국동서발전(주)	666

한국디자인진흥원	737

한국로봇산업진흥원	793

한국마사회	611

한국무역보험공사	713

한국문학번역원	573

한국문화관광연구원	577

한국문화예술교육진흥원	581

한국문화예술위원회	488

한국문화예술회관연합회	585

한국문화재재단	1391

한국문화정보원	517

한국문화진흥주식회사	589

한국발명진흥회	1443

한국방송광고진흥공사	1281

한국방송통신전파진흥원	209

한국법무보호복지공단	445

한국법제연구원	1235

한국벤처투자	1437

한국보건복지인력개발원	851

한국보건사회연구원	1239

한국보건산업진흥원	859

한국보건의료연구원	883

한국보건의료인국가시험원	887

한국보육진흥원	891

한국보훈복지의료공단	1371

한국사학진흥재단	198

한국사회복지협의회	895

한국사회적기업진흥원	972

한국산업기술시험원	797

한국산업기술진흥원	741

한국산업기술평가관리원	745

한국산업단지공단	749

한국산업안전보건공단	940

한국산업은행	1346

한국산업인력공단	944

한국상하수도협회	505

한국생명공학연구원	338

한국생산기술연구원	342

한국서부발전(주)	671

한국석유공사	676

한국석유관리원	753

한국세라믹기술원	757

한국소방산업기술원	1491

한국소비자원	1357

한국수력원자력(주)	682

한국수산자원관리공단	1129

한국수자원공사	1030

한국수출입은행	105

(재)한국스마트그리드사업단	505

한국승강기안전관리원	465

한국승강기안전기술원	948

한국시설안전공단	1057

한국식품안전관리인증원	505

한국식품연구원	346

한국양성평등교육진흥원	995

한국어촌어항협회	1145

한국언론진흥재단	492

한국에너지공단(舊 에너지관리공단)	725

한국에너지기술연구원	354

한국에너지기술평가원	761

한국여성인권진흥원	999

한국여성정책연구원	1247

한국연구재단	229

한국영상자료원	593

(재)한국예술인복지재단	505

한국예탁결제원	1329

(재)한국우편사업진흥원	234

한국원자력문화재단	801

한국원자력안전기술원	1287

한국원자력연구원	358

한국원자력의학원	362

한국원자력통제기술원	1291

한국원자력환경공단	717

한국의료분쟁조정중재원	899

한국의약품안전관리원	1469

한국인터넷진흥원	238

한국임업진흥원	1397

한국자산관리공사	1313

한국잡월드	976

한국장애인개발원	903

한국장애인고용공단	952

한국장학재단	125

한국저작권위원회	597

한국전기안전공사	765

한국전기연구원	370

한국전력거래소	769

한국전력공사	686

한국전력기술주식회사	805

한국전자통신연구원	374

한국정보화진흥원	242

한국조세재정연구원	1251

한국조폐공사	101

한국주택금융공사	1319

한국중부발전(주)	694

한국지식재산보호협회	1447

한국지식재산연구원	1451

한국지역난방공사	699

한국지질자원연구원	378

한국직업능력개발원	1255

한국천문연구원	382

한국철도공사	1035

한국철도기술연구원	386

한국철도시설공단	1061

한국청소년상담복지개발원	983

한국청소년정책연구원	1259

한국청소년활동진흥원	987

한국체육산업개발(주)	601

한국출판문화산업진흥원	605

한국콘텐츠진흥원	501

한국토지주택공사	1040

한국투자공사	110

한국특허정보원	1455

한국표준과학연구원	390

한국학중앙연구원	202

한국한의학연구원	394

한국항공우주연구원	398

한국해양과학기술원	1149

한국해양과학기술진흥원	1161

한국해양수산개발원	1263

한국해양수산연수원	1133

한국해양조사협회	505

한국행정연구원	1267

한국형사정책연구원	1271

(재)한국형수치예보모델개발사업단	505

한국화학연구원	402

한국환경공단	917

한국환경산업기술원	921

한국환경정책평가연구원	1275

한국희귀의약품센터	1473

(재)한식재단	505

한일산업기술협력재단	813

한전KDN	817

한전KPS(주)	821

한전원자력연료주식회사	825

항공안전기술원	1098

항로표지기술협회	1165

해양환경관리공단	1121

㈜해울	505

	부 록 2		주무부처별 공공기관 현황(316개, ’15.8월 현재)

주무부처	공기업		준정부기관		기타공공기관(186)
	시장형(14)	준시장형(16)	기금관리형(17)	위탁집행형(70)
기획재정부(3)		한국조폐공사(1)			한국수출입은행, 한국투자공사(2)
교육부(21)			사립학교교직원연금관리공단 (1)	한국교육학술정보원, 한국장학재단 (2)	강릉원주대학교치과병원, 강원대학교병원, 경북대학교병원, 경상대학교병원, 부산대학교병원, 부산대학교치과병원, 서울대학교병원(부설기관: 분당서울대학교병원), 서울대학교치과병원, 전남대학교병원, 전북대학교병원, 제주대학교병원, 충남대학교병원, 충북대학교병원, 한국고전번역원, 한국사학진흥재단, 한국학중앙연구원, 국가평생교육진흥원, 동북아역사재단 (18)
미래창조과학부(39)			한국방송통신전파진흥원 (1)	(재)우체국금융개발원, (재)한국우편사업진흥원, 우체국물류지원단, 정보통신산업진흥원(부설기관: SW공학센터, 정보통신기술진흥센터, 소프트웨어정책연구소), 한국과학창의재단, 한국연구재단, 한국인터넷진흥원, 한국정보화진흥원 (8)	(재)우체국시설관리단, 광주과학기술원, 기초과학연구원(부설기관: 국가수리과학연구소), 기초기술연구회, 대구경북과학기술원(부설기관: 한국뇌연구원), 별정우체국연금관리단, 산업기술연구회, 연구개발특구 진흥재단, 한국건설기술연구회, 한국과학기술기획평가원 (부설기관: 국가과학기술인력개발원), 한국과학기술연구원, 한국과학기술원 (부설기관: 고등과학원, 나노종합기술원), 한국과학기술정보연구원 (부설기관: 녹색기술센터), 한국기계연구원(부설기관: 재료연구소), 한국기초과학지원연구원 (부설기관: 국가핵융합소), 한국생명공학연구원, 한국생산기술연구원, 한국식품연구원, 한국에너지기술연구원, 한국원자력연구원, 한국원자력의학원(부설기관: 동남권원자력의학원), 한국전기연구원, 한국전자통신연구원, 한국지질자원연구원, 한국천문연구원, 한국철도기술연구원, 한국표준과학연구원, 한국한의학연구원, 한국항공우주연구원, 한국화학연구원 (30)
외교부(3)					한국국제협력단, 한국국제교류재단, 재외동포재단 (3)
통일부(2)					북한이탈주민지원재단, (사)남북교류협력지원협회 (2)
법무부(3)					대한법률구조공단, 정부법무공단, 한국법무보호복지공단 (3)
국방부(2)					전쟁기념사업회, 한국국방연구원 (2)
안전행정부(3)			공무원연금공단(1)	한국승강기안전관리원(1)	민주화운동기념사업회(1)
문화체육관광부(33)		한국관광공사(1)	서울올림픽기념국민체육진흥공단, 한국문화예술위원회, 영화진흥위원회, 한국언론진흥재단(4)	국제방송교류재단, 한국콘텐츠진흥원(2)	한국출판문화산업진흥원, 한국체육산업개발(주), 한국저작권위원회, 한국영상자료원, 한국문화진흥(주), 한국문화예술교육진흥원, 한국문화관광연구원, 한국문학번역원, 한국공예디자인문화진흥원, 태권도진흥재단, 영상물등급위원회, 아시아문화개발원, 세종학당재단, 대한체육회, 대한장애인체육회, 그랜드코리아레저(주), 국민생활체육회, 국립박물관문화재단, 게임물관리위원회, 한국문화정보원, (재)체육인재육성재단, (재)예술의전당, (재)예술경영지원센터, (재)정동 극장, (재)국악방송, (사)한국문화예술회관연합회 (26)
농림축산식품부(9)		한국마사회(1)		한국농수산식품유통공사, 축산물품질평가원, 농림수산식품기술기획평가원, 한국농어촌공사, 농림수산식품교육문화정보원 (5)	가축위생방역지원본부, 농업정책보험금융원, 국제식물검역인증원 (3)
산업통상자원부(41)	한국가스공사, 한국석유공사, 한국전력공사, 한국지역난방공사, 한국수력원자력(주), 한국중부발전(주), 한국서부발전(주), 한국동서발전(주), 한국남부발전(주), 한국남동발전(주) (10)	한국광물자원공사, 대한석탄공사(2)	한국무역보험공사, 한국원자력환경공단(2)	대한무역투자진흥공사, 한국에너지공단, 한국가스안전공사, 한국광해관리공단, 한국디자인진흥원, 한국산업기술진흥원, 한국산업기술평가관리원, 한국산업단지공단, 한국석유관리원, 한국세라믹기술원, 한국에너지기술평가원, 한국전기안전공사, 한국전력거래소 (13)	㈜강원랜드, (주)한국가스기술공사, 기초전력연구원, 인천종합에너지(주), 전략물자관리원, 한국로봇산업진흥원, 한국원자력문화재단, 한국전력기술(주), 한국표준협회, 한일산업기술협력재단, 한전원자력연료(주), 한전KDN(주), 한전KPS(주), 한국산업기술시험원 (14)
보건복지부(18)			국민연금공단(1)	건강보험심사평가원, 국민건강보험공단 (부설기관: 국민건강보험공단 일산병원), 한국보건산업진흥원, 한국노인인력개발원, 사회보장정보원, 한국보건복지인력개발원 (6)	(재)한국보육진흥원, (재)한국장애인개발원, 국립암센타, 국립중앙의료원, 대한적십자사, 한국건강증진개발원, 한국국제보건의료재단, 한국보건의료연구원, 한국사회복지협의회, 한국의료분쟁조정중재원, 한국보건의료인국가시험원 (11)
환경부(5)				국립공원관리공단, 한국환경공단, 한국환경산업기술원, 국립생태원 (4)	수도권매립지관리공사 (1)
고용노동부(12)			근로복지공단(1)	한국고용정보원, 한국산업안전보건공단, 한국산업인력공단, 한국장애인고용공단, 한국승강기안전기술원 (5)	건설근로자공제회, 노사발전재단, 학교법인한국폴리텍, 한국기술교육대학교, 한국사회적기업진흥원, 한국잡월드 (6)
여성가족부(5)				한국청소년상담복지개발원, 한국청소년활동진흥원 (2)	한국양성평등교육진흥원, 한국건강가정진흥원, 한국여성인권진흥원 (3)
국토교통부(23)	인천국제공항공사, 한국공항공사 (2)	주택도시보증공사, 제주국제자유도시개발센터, 한국감정원, 한국도로공사, 한국수자원공사, 한국토지주택공사, 한국철도공사 (7)		교통안전공단, 국토교통과학기술진흥원, 한국국토정보공사, 한국시설안전공단, 한국철도시설공단 (5)	㈜워터웨이플러스, (주)한국건설관리공사, 주택관리공단, 코레일관광개발(주), 코레일네트웍스(주), 코레일로지스(주), 코레일유통(주), 코레일테크(주), 항공안전기술센터 (9)
해양수산부(14)	부산항만공사, 인천항만공사 (2)	여수광양항만공사, 울산항만공사, 해양환경관리공단(3)		선박안전기술공단, 한국수산자원관리공단, 한국해양수산연수원 (3)	주식회사 부산항보안공사, 주식회사 인천항보안공사, 한국어촌어항협회, 한국해양과학기술원(부설기관: 극지연구소, 선박해양플랜트연구소), 한국해양과학기술진흥원, 항로표지기술협회 (6)
국무조정실(24)					경제인문사회연구회, 과학기술정책연구원, 국토연구원(부설기관: 건축도시공간연구소), 대외경제정책연구원, 산업연구원, 에너지경제연구원, 정보통신정책연구원, 통일연구원, 한국개발연구원 (부설기관: KDI국제정책대학원) 한국교육개발원, 한국교육과정평가원, 한국교통연구원, 한국노동연구원, 한국농촌경제연구원, 한국법제연구원, 한국보건사회연구원, 한국여성정책연구원, 한국조세재정연구원, 한국직업능력개발원, 한국청소년정책연구원, 한국해양수산개발원, 한국행정연구원, 한국형사정책연구원, 한국환경정책평가연구원 (24)
방송통신위원회(1)		한국방송광고진흥공사 (1)
원자력안전위원회(2)				한국원자력안전기술원 (1)	한국원자력통제기술원 (1)
금융위원회(12)			기술보증기금, 신용보증기금, 예금보험공사, 한국자산관리공사, 한국주택금융공사 (5)	한국예탁결제원, 한국거래소 (2)	한국정책금융공사, 코스콤, 한국산업은행, 중소기업은행, 산은금융지주 (5)
공정거래위원회(2)				한국소비자원 (1)	한국공정거래조정원 (1)
국가보훈처(3)				독립기념관, 한국보훈복지의료공단 (2)	88관광개발(주) (1)
방위사업청(2)					국방과학연구소, 국방기술품질원 (2)
문화재청(1)					한국문화재재단 (1)
산림청(2)				한국임업진흥원 (1)	녹색사업단 (1)
농촌진흥청(1)				농업기술실용화재단(1)
중소기업청(7)			중소기업진흥공단 (1)	중소기업기술정보진흥원, 소상공인진흥원 (2)	㈜중소기업유통센터, 신용보증재단중앙회, 창업진흥원, 한국벤처투자 (4)
특허청(4)					한국발명진흥회, 한국특허정보원(부설기관: 특허정보진흥센터), (재)한국지식재산연구원, 한국지식재산보호협회 (4)
식품의약품안전청(3)				축산물위해요소중점관리기준원 (1)	한국희귀의약품센터, 한국의약품안전관리원 (2)
기상청(1)				한국기상산업진흥원 (1)
경찰청(1)				도로교통공단 (1)
소방방재청(1)				한국소방산업기술원 (1)

	부 록 3		□국가재정법□에 따른 기금 중 공공기관 관리 기금 현황 2015.8월 현재 □국가재정법□ 제5조 및 [별표2]에 따라 설치된 기금은 총 65개로 이 중 34개 기금을 29개 공공기관이 직접관리 또는 위탁관리하고 있음. 참고로 ｢산업기술진흥 및 사업화 촉진기금｣, ｢소상공인시장진흥기금｣ 및 ｢주택도시기금｣은 2015년 최초 설치된 신설 기금임

기금명	소관부처	기금설치 근거법령	기금 직접관리기관	기금 위탁관리기관 기금의 관리운용주체인 소관부처로부터 관계법령에 따라 기금의 관리․운용을 위탁받은 공공기관임.
공무원연금기금	안전행정부	공무원연금법제	공무원연금공단	-
과학기술진흥기금	미래창조과학부	과학기술기본법	-	한국연구재단
국민연금기금	보건복지부	국민연금법	-	국민연금공단
국민체육진흥기금	문화체육관광부	국민체육진흥법	서울올림픽기념 국민체육진흥공단	-
국유재산관리기금	기획재정부	국유재산법	-	한국자산관리공사
국제교류기금	외교부	한국국제교류재단법	국제교류재단	-
근로복지진흥기금	고용노동부	근로복지기본법	근로복지공단	-
기술신용보증기금	금융위원회	기술신용보증기금법	기술보증기금	-
남북협력기금	통일부	남북협력기금법	-	한국수출입은행
농산물가격안정기금	농림축산식품부	농수산물유통 및 가격안정에 관한 법률	-	농수산식품유통공사
농어업재해재보험기금	농림축산식품부	농어업재해보험법	-	농업정책보험금융원
농지관리기금	농림축산식품부	한국농촌공사 및 농지관리기금법	-	한국농어촌공사
대외경제협력기금	기획재정부	대외경제협력기금법	-	한국수출입은행
무역보험기금	산업통상자원부	무역보험법	한국무역보험공사	-
문화예술진흥기금	문화체육관광부	문화예술진흥법	한국문화예술위원회	-
방사성폐기물관리기금	산업통상자원부	방사성폐기물관리법	-	한국원자력환경공단
방송통신발전기금	미래창조과학부방송통신위원회	방송통신발전기본법	-	한국방송통신전파진흥원
사립학교교직원연금기금	교육부	사립학교교직원연금법	사립학교교직원연금공단	-
사학진흥기금	교육부	한국사학진흥재단법	사학진흥재단	-
산업기반신용보증기금	기획재정부	사회기반시설에 대한 민간투자법	신용보증기금	-
산업기술진흥 및 사업화 촉진기금	산업통상자원부	산업기술혁신촉진법	-	한국산업기술진흥원
소상공인시장진흥기금	중소기업청	소상공인 보호 및 지원에 관한 법률	-	소상공인시장진흥공단
신용보증기금	금융위원회	신용보증기금법	신용보증기금	-
언론진흥기금	문화체육관광부	신문 등의 진흥에 관한 법률	한국언론진흥재단	-
영화발전기금	문화체육관광부	영화 및 비디오물의 진흥에 관한 법률	영화진흥위원회	-
예금보험기금채권상환기금	금융위원회	예금자보호법	예금보험공사	-
원자력연구개발기금	미래창조과학부	원자력진흥법	-	한국연구재단
자유무역협정이행지원기금	농림축산식품부	자유무역협정체결에 따른 농어업인 등의 지원에 관한 특별법	-	농수산식품유통공사
전력산업기반기금	산업통상자원부	전기사업법	-	한국전력공사 전력기반조성사업센터
정보통신진흥기금	미래창조과학부	정보통신산업진흥법	-	정보통신산업진흥원 (부설 정보통신기술진흥센터)
주택금융신용보증기금	금융위원회	한국주택금융공사법	한국주택금융공사	-
주택도시기금	국토교통부	주택도시기금법	-	주택도시보증공사
중소기업창업및진흥기금	중소기업청	중소기업진흥에 관한 법률	중소기업진흥공단	-
지역신문발전기금	문화체육관광부	지역신문발전지원특별법	-	한국언론진흥재단

	부 록 4		공공기관 설립근거(2015.8월 기준)

□ 공기업(30개)

1) 시장형 공기업(14개)

기관명	주무부처	설립근거
부산항만공사	해양수산부	항만공사법
인천국제공항공사	국토교통부	인천국제공항공사법
한국가스공사	산업통상자원부	한국가스공사법
한국공항공사	국토교통부	한국공항공사법
한국광물자원공사	산업통상자원부	한국광물자원공사법
한국남동발전(주)	산업통상자원부	상법 및 (舊)전력산업구조개편촉진에관한법률
한국남부발전(주)	산업통상자원부	상법 및 (舊)전력산업구조개편촉진에관한법률
한국동서발전(주)	산업통상자원부	상법 및 (舊)전력산업구조개편촉진에관한법률
한국서부발전(주)	산업통상자원부	상법 및 (舊)전력산업구조개편촉진에관한법률
한국석유공사	산업통상자원부	한국석유공사법
한국수력원자력(주)	산업통상자원부	상법 및 (舊)전력산업구조개편촉진에관한법률
한국전력공사	산업통상자원부	한국전력공사법
한국중부발전(주)	산업통상자원부	상법 및 (舊)전력산업구조개편촉진에관한법률
한국지역난방공사	산업통상자원부	집단에너지사업법제29조

2) 준시장형 공기업(16개)

기관명	주무부처	설립근거
대한석탄공사	산업통상자원부	대한석탄공사법
여수광양항만공사	해양수산부	항만공사법
울산항만공사	해양수산부	항만공사법
인천항만공사	해양수산부	항만공사법
제주국제자유도시개발센터	국토교통부	제주특별자치도 설치 및 국제자유도시 조성을 위한 특별법 제261조
주택도시보증공사	국토교통부	주택도시기금법 제16조
한국감정원	국토교통부	상법
한국관광공사	문화체육관광부	한국관광공사법
한국도로공사	국토교통부	한국도로공사법
한국마사회	농림축산식품부	한국마사회법
한국방송광고진흥공사	방송통신위원회	방송광고판매대행 등에 관한 법률 제24조
한국수자원공사	국토교통부	한국수자원공사법
한국조폐공사	기획재정부	한국조폐공사법
한국철도공사	국토교통부	한국철도공사법
한국토지주택공사	국토교통부	한국토지주택공사법
해양환경관리공단	해양수산부	해양환경관리법 제96조

□ 준정부기관(86개, 부설기관 4개 기관 포함)

1) 기금관리형 준정부기관(17개)

기관명	주무부처	설립근거
공무원연금공단	인사혁신처	공무원연금법 제4조
국민연금공단	보건복지부	국민연금법 제24조
근로복지공단	고용노동부	산업재해보상보험법제10조
기술보증기금	금융위원회	기술신용보증기금법
사립학교교직원연금공단	교육부	사립학교교직원연금법 제4조
서울올림픽기념국민체육진흥공단	문화체육관광부	국민체육진흥법 제36조
신용보증기금	금융위원회	신용보증기금법
영화진흥위원회	문화체육관광부	영화 및 비디오물의 진흥에 관한 법률 제4조
예금보험공사	금융위원회	예금자보호법 제3조
중소기업진흥공단	중소기업청	중소기업진흥에 관한 법률 제68조
한국무역보험공사	산업통상자원부	무역보험법 제37조
한국문화예술위원회	문화체육관광부	문화예술진흥법 제20조
한국방송통신전파진흥원	미래창조과학부	전파법 제66조
한국언론진흥재단	문화체육관광부	신문등의 진흥에 관한 법률 제29조
한국원자력환경공단	산업통상자원부	방사성폐기물관리법 제18조
한국자산관리공사	금융위원회	금융회사부실자산 등의 효율적 처리 및 한국자산관리공사의 설립에 관한 법률
한국주택금융공사	금융위원회	한국주택금융공사법

2) 위탁집행형 준정부기관(69개, 부설기관 4개 기관 포함)

기관명	주무부처	설립근거
(재)우체국금융개발원	미래창조과학부	민법 제32조
(재)우체국물류지원단	미래창조과학부	민법 제32조
(재)한국우편사업진흥원	미래창조과학부	민법 제32조
건강보험심사평가원	보건복지부	국민건강보험법 제62조
교통안전공단	국토교통부	교통안전공단법
국립공원관리공단	환경부	자연공원법 제44조
국립생태원	환경부	국립생태원의 설립 및 운영에 관한 법률
국민건강보험공단	보건복지부	국민건강보험법 제13조 및 노인장기요양보험법 제7조
- 국민건강보험공단 일산병원	보건복지부	국민건강보험공단 정관 제62조
- 서울요양원	보건복지부	노인장기요양보험법 제48조 제2항 제13호 및 국민건강보험공단 정관 제3조
국제방송교류재단	문화체육관광부	민법 제32조
국토교통과학기술진흥원	국토교통부	건설기술진흥법 제11조ㆍ제14조 및 국가통합교통체계효율화법 제98조ㆍ제102조
농림수산식품교육문화정보원	농림축산식품부	농어업·농어촌 및 식품산업 기본법 제11조의2
농림수산식품기술기획평가원	농림축산식품부	농림수산식품과학기술육성법 제8조
농업기술실용화재단	농촌진흥청	농촌진흥법 제33조
대한무역투자진흥공사	산업통상자원부	대한무역투자진흥공사법
도로교통공단	경찰청	도로교통법 120조
독립기념관	국가보훈처	독립기념관법
사회보장정보원	보건복지부	사회보장급여의 이용·제공 및 수급권자 발굴에 관한 법률 제29조
선박안전기술공단	해양수산부	선박안전법 제45조
소상공인시장진흥공단	중소기업청	소상공인 보호 및 지원에 관한 법률 제17조
정보통신산업진흥원	미래창조과학부	정보통신산업진흥법 제26조
- SW공학센터	미래창조과학부	정보통신산업진흥원 정관 제27조
- 소프트웨어정책연구소	미래창조과학부	정보통신 진흥 및 융합 활성화 등에 관한 특별법 제24조 및 정보통신산업진흥원 정관 제27조
- 정보통신기술진흥센터	미래창조과학부	정보통신 진흥 및 융합 활성화 등에 관한 특별법 제32조 및 정보통신산업진흥원 정관 제27조
중소기업기술정보진흥원	중소기업청	중소기업기술혁신촉진법 제20조
축산물안전관리인증원	식품의약품안전처	축산물위생관리법 제9조의5
축산물품질평가원	농림축산식품부	축산법 제36조
한국가스안전공사	산업통상자원부	고압가스안전관리법 제28조
한국고용정보원	고용노동부	고용정책기본법 제18조
한국과학창의재단	미래창조과학부	과학기술기본법 제30조
한국광해관리공단	산업통상자원부	광산피해의 방지 및 복구에 관한 법률 제31조
한국교육학술정보원	교육부	한국교육학술정보원법
한국국토정보공사	국토교통부	국토공간정보기본법 제12조
한국기상산업진흥원	기상청	기상산업진흥법 제17조
한국노인인력개발원	보건복지부	노인복지법 제23조의2 및 동법 시행령 제17조의 3
한국농수산식품유통공사	농림축산식품부	한국농수산식품유통공사법
한국농어촌공사	농림축산식품부	한국농어촌공사 및 농지관리기금법
한국디자인진흥원	산업통상자원부	산업디자인진흥법 제11조
한국보건복지인력개발원	보건복지부	한국보건복지인력개발원법
한국보건산업진흥원	보건복지부	한국보건산업진흥원법
한국보훈복지의료공단	국가보훈처	한국보훈복지의료공단법
한국산업기술진흥원	산업통상자원부	산업기술혁신촉진법 제38조
한국산업기술평가관리원	산업통상자원부	산업기술혁신촉진법 제39조
한국산업단지공단	산업통상자원부	산업 집적활성화 및 공장설립에 관한 법률 제45조의9
한국산업안전보건공단	고용노동부	한국산업안전보건공단법
한국산업인력공단	고용노동부	한국산업인력공단법
한국석유관리원	산업통상자원부	석유 및 석유대체연료 사업법 제25조의2
한국세라믹기술원	산업통상자원부	산업기술혁신촉진법 제39조의2
한국소방산업기술원	국민안전처	소방산업의 진흥에 관한 법률 제14조
한국소비자원	공정거래위원회	소비자기본법 제33조
한국수산자원관리공단	해양수산부	수산자원관리법 제55조의2
한국승강기안전관리원	국민안전처	승강기시설 안전관리법 제15조의3
한국승강기안전기술원	고용노동부	민법 제32조
한국시설안전공단	국토교통부	시설물의 안전관리에 관한 특별법 제25조
한국에너지공단	산업통상자원부	에너지이용합리화법 제45조
한국에너지기술평가원	산업통상자원부	에너지법 제13조
한국연구재단	미래창조과학부	한국연구재단법
한국원자력안전기술원	원자력안전위원회	한국원자력안전기술원법
한국인터넷진흥원	미래창조과학부	정보통신망 이용촉진 및 정보보호 등에 관한 법률 제52조
한국임업진흥원	산림청	임업 및 산촌 진흥촉진에 관한 법률 제29조의2
한국장애인고용공단	고용노동부	장애인 고용촉진 및 직업재활법 제43조
한국장학재단	교육부	한국장학재단 설립 등에 관한 법률
한국전기안전공사	산업통상자원부	전기사업법 제74조
한국전력거래소	산업통상자원부	전기사업법 제35조
한국정보화진흥원	미래창조과학부	국가정보화기본법 제14조
한국철도시설공단	국토교통부	한국철도시설공단법
한국청소년상담복지개발원	여성가족부	청소년복지지원법 제22조
한국청소년활동진흥원	여성가족부	청소년활동진흥법 제6조
한국콘텐츠진흥원	문화체육관광부	문화산업진흥기본법 제31조
한국해양과학기술진흥원	해양수산부	해양수산발전기본법 제33조의2
한국해양수산연수원	해양수산부	한국해양수산연수원법
한국환경공단	환경부	한국환경공단법
한국환경산업기술원	환경부	환경기술 및 환경산업지원법 제5조의3

□ 기타공공기관(200개, 부설기관 20개 기관 포함)

기관명	주무부처	설립근거
(사)남북교류협력지원협회	통일부	민법 제32조
(재)APEC기후센터	기상청	민법 제32조
(재)국제원산지정보원	관세청	민법 제32조
(재)예술경영지원센터	문화체육관광부	민법 제32조
(재)우체국시설관리단	미래창조과학부	민법 제32조
(재)일제강제동원피해자지원재단	행정자치부	민법 제32조
(재)정동극장	문화체육관광부	민법 제32조
(재)중소기업연구원	중소기업청	민법 제32조
(재)체육인재육성재단	문화체육관광부	민법 제32조
(재)한국스마트그리드사업단	산업통상자원부	민법 제32조
(재)한국예술인복지재단	문화체육관광부	예술인 복지법 제8조
(재)한국형수치예보모델개발사업단	기상청	민법 제32조
(재)한식재단	농림축산식품부	민법 제32조 및 식품산업진흥법 제17조의 2
(주)강원랜드	산업통상자원부	상법 및 폐광지역개발지원에 관한 특별법
(주)워터웨이플러스	국토교통부	상법
(주)한국가스기술공사	산업통상자원부	상법 및 한국가스공사법 제12조
(주)한국건설관리공사	국토교통부	상법
(주)해울	국토교통부	상법
88관광개발(주)	국가보훈처	상법 및 보훈기금법 제7조 6항
IOM이민정책연구원	법무부	민법 제32조 및 대한민국 정부와 국제이주 기구 간의 국제이주기구 이민정책연구원 설립에 관한 협정
가축위생방역지원본부	농림축산식품부	가축전염병예방법 제9조
강릉원주대학교치과병원	교육부	국립대학치과병원설치법
강원대학교병원	교육부	국립대학병원설치법
건설근로자공제회	고용노동부	건설근로자의 고용개선 등에 관한 법률 제9조
게임물관리위원회	문화체육관광부	게임산업진흥에 관한 법률 제16조
경북대학교병원	교육부	국립대학병원설치법
경상대학교병원	교육부	국립대학병원설치법
경제인문사회연구회	국무조정실	정부출연연구기관 등의 설립․운영 및 육성에 관한 법률 제18조
과학기술정책연구원	국무조정실	정부출연연구기관 등의 설립·운영 및 육성에 관한 법률 제8조
광주과학기술원	미래창조과학부	광주과학기술원법
국가과학기술연구회	미래창조과학부	과학기술분야 정부출연연구기관 등의 설립·운영 및 육성에 관한 법률 제18조
국가평생교육진흥원	교육부	평생교육법 제19조
국립광주과학관	미래창조과학부	과학관의 설립운영 및 육성에 관한 법률
국립대구과학관	미래창조과학부	과학관의 설립운영 및 육성에 관한 법률
국립박물관문화재단	문화체육관광부	박물관 및 미술관 진흥법 제33조
국립암센터	보건복지부	암관리법 제27조
국립중앙의료원	보건복지부	국립중앙의료원의 설립 및 운영에 관한 법률
국민생활체육회	문화체육관광부	생활체육진흥법 제7조
국방과학연구소	방위사업청	국방과학연구소법
국방기술품질원	방위사업청	방위사업법 제32조
국제식물검역인증원	농림축산식품부	식물방역법 제29조의2
국토연구원	국무조정실	정부출연연구기관 등의 설립·운영 및 육성에 관한 법률 제8조
- 건축도시공간연구소	국무조정실	국토연구원 정관 제28조
그랜드코리아레저(주)	문화체육관광부	상법
기초과학연구원	미래창조과학부	국제과학비즈니스벨트 특별법 제14조
- 국가수리과학연구소	미래창조과학부	기초과학연구원 정관 제37조의2
기초전력연구원	산업통상자원부	민법 제32조
노사발전재단	고용노동부	민법 제32조 및 노사관계 발전 지원에 관한 법률 제6조
녹색사업단	산림청	산림자원의 조성 및 관리에 관한 법률 제62조
농업정책보험금융원	농림축산식품부	민법 제32조
대구경북과학기술원	미래창조과학부	대구경북과학기술원법
- 한국뇌연구원	미래창조과학부	뇌연구촉진법 제17조 및 대구경북과학기술원 정관 제3조
대구경북첨단의료산업진흥재단	보건복지부	첨단의료복합단지 지정 및 지원에 관한 특별법 제11조
대외경제정책연구원	국무조정실	정부출연연구기관 등의 설립·운영 및 육성에 관한 법률 제8조
대한법률구조공단	법무부	법률구조법 제8조
대한장애인체육회	문화체육관광부	국민체육진흥법 제34조
대한적십자사	보건복지부	대한적십자사 조직법
대한체육회	문화체육관광부	국민체육진흥법 제33조
동북아역사재단	교육부	동북아역사재단설립․운영에 관한 법률
민주화운동기념사업회	행정자치부	민주화운동기념사업회법
별정우체국연금관리단	미래창조과학부	별정우체국법 제16조
부산대학교병원	교육부	국립대학병원설치법
부산대학교치과병원	교육부	국립대학치과병원설치법
북한이탈주민지원재단	통일부	북한이탈주민의 보호 및 정착지원에 관한 법률 제30조
산업연구원	국무조정실	정부출연연구기관 등의 설립․운영 및 육성에 관한 법률 제8조
서울대학교병원	교육부	서울대학교병원설치법
- 분당서울대학교병원	교육부	서울대학교병원설치법 제3조 및 서울대학교병원정관 제4조
서울대학교치과병원	교육부	서울대학교치과병원설치법
세종학당재단	문화체육관광부	국어기본법 제19조의2
수도권매립지관리공사	환경부	수도권매립지관리공사의 설립 및 운영 등에 관한 법률
신용보증재단중앙회	중소기업청	지역신용보증재단법 제35조
아시아문화개발원	문화체육관광부	아시아문화중심도시 조성에 관한 특별법 제28조
에너지경제연구원	국무조정실	정부출연연구기관 등의 설립․운영 및 육성에 관한 법률 제8조
연구개발특구진흥재단	미래창조과학부	연구개발특구의 육성에 관한 특별법 제46조
영상물등급위원회	문화체육관광부	영화 및 비디오물의 진흥에 관한 법률 제71조
예술의전당	문화체육관광부	문화예술진흥법 제37조
오송첨단의료산업진흥재단	보건복지부	첨단의료복합단지 지정 및 지원에 관한 특별법 제11조
재단법인 국악방송	문화체육관광부	민법 제32조
재외동포재단	외교부	재외동포재단법
전남대학교병원	교육부	국립대학병원설치법
전략물자관리원	산업통상자원부	대외무역법 제29조
전북대학교병원	교육부	국립대학병원설치법
전쟁기념사업회	국방부	전쟁기념사업회법
정보통신정책연구원	국무조정실	정부출연연구기관 등의 설립·운영 및 육성에 관한 법률 제8조
정부법무공단	법무부	정부법무공단법
제주대학교병원	교육부	국립대학병원설치법
주식회사 부산항보안공사	해양수산부	상법, 항만공사법 제8조 및 항만법 제88조
주식회사 인천항보안공사	해양수산부	상법, 항만공사법 제8조 및 항만법 제88조
주택관리공단(주)	국토교통부	상법 및 한국토지주택공사법 제8조 제2항
중소기업유통센터	중소기업청	상법 및 중소기업진흥에 관한 법률 제69조
중소기업은행	금융위원회	중소기업은행법
창업진흥원	중소기업청	민법 제32조
충남대학교병원	교육부	국립대학병원설치법
충북대학교병원	교육부	국립대학병원설치법
코레일관광개발(주)	국토교통부	상법 및 (舊)국유철도의 운영에 관한 특례법
코레일네트웍스(주)	국토교통부	상법 및 (舊)국유철도의 운영에 관한 특례법
코레일로지스(주)	국토교통부	상법 및 (舊)국유철도의 운영에 관한 특례법
코레일유통(주)	국토교통부	상법 및 (舊)국유철도의 운영에 관한 특례법
코레일테크(주)	국토교통부	상법 및 (舊)국유철도의 운영에 관한 특례법
태권도진흥재단	문화체육관광부	태권도 진흥 및 태권도공원 조성 등에 관한 법률 제20조
통일연구원	국무조정실	정부출연연구기관 등의 설립·운영 및 육성에 관한 법률 제8조
학교법인한국폴리텍	고용노동부	근로자직업능력개발법 제39조
한국개발연구원	국무조정실	정부출연연구기관 등의 설립·운영 및 육성에 관한 법률 제8조
- KDI국제정책대학원	국무조정실	한국개발연구원 정관 제4조
한국건강가정진흥원	여성가족부	건강가정기본법 제34조의2
한국건강증진개발원	보건복지부	국민건강증진법 제5조의3
한국건설기술연구원	미래창조과학부	과학기술분야 정부출연연구기관 등의 설립ㆍ운영 및 육성에 관한 법률 제8조
한국고전번역원	교육부	한국고전번역원법
한국공예디자인문화진흥원	문화체육관광부	민법 제32조
한국공정거래조정원	공정거래위원회	독점규제 및 공정거래에 관한 법률 제48조의2
한국과학기술기획평가원	미래창조과학부	과학기술기본법 제20조
- 국가과학기술인력개발원	미래창조과학부	한국과학기술기획평가원 정관 제3조
한국과학기술연구원	미래창조과학부	과학기술분야 정부출연연구기관 등의 설립ㆍ운영 및 육성에 관한 법률 제8조
- 녹색기술센터	미래창조과학부	한국과학기술연구원 정관 제31조의2
한국과학기술원	미래창조과학부	한국과학기술원법
- 고등과학원	미래창조과학부	한국과학기술원 정관 제3조
- 나노종합기술원	미래창조과학부	나노기술개발촉진법 제11조 제2항 및 동법 시행령 제11조
- 한국과학영재학교	미래창조과학부	영재교육진흥법 제6조 및 한국과학기술원법 제14조의2
한국과학기술정보연구원	미래창조과학부	과학기술분야 정부출연연구기관 등의 설립ㆍ운영 및 육성에 관한 법률 제8조
한국교육개발원	국무조정실	정부출연연구기관 등의 설립·운영 및 육성에 관한 법률 제8조
한국교육과정평가원	국무조정실	정부출연연구기관 등의 설립·운영 및 육성에 관한 법률 제8조
한국교통연구원	국무조정실	정부출연연구기관 등의 설립·운영 및 육성에 관한 법률 제8조
한국국방연구원	국방부	한국국방연구원법
한국국제교류재단	외교부	한국국제교류재단법
한국국제보건의료재단	보건복지부	한국국제보건의료재단법
한국국제협력단	외교부	한국국제협력단법
한국기계연구원	미래창조과학부	과학기술분야 정부출연연구기관 등의 설립ㆍ운영 및 육성에 관한 법률 제8조
- 재료연구소	미래창조과학부	한국기계연구원 정관 제31조의2
한국기술교육대학교	고용노동부	사립학교법, 근로자 직업능력개발법 제36조․ 제37조 및 한국산업인력공단법 제26조
한국기초과학지원연구원	미래창조과학부	과학기술분야 정부출연연구기관 등의 설립ㆍ운영 및 육성에 관한 법률 제8조
- 국가핵융합연구소	미래창조과학부	한국기초과학지원연구원 정관 제31조의2
한국노동연구원	국무조정실	정부출연연구기관 등의 설립·운영 및 육성에 관한 법률 제8조
한국농촌경제연구원	국무조정실	정부출연연구기관 등의 설립·운영 및 육성에 관한 법률 제8조
한국데이터베이스진흥원	미래창조과학부	민법 제32조
한국도박문제관리센터	문화체육관광부	사행산업통합감독위원회법 제14조
한국로봇산업진흥원	산업통상자원부	지능형로봇 개발 및 보급 촉진법 제 41조
한국문학번역원	문화체육관광부	출판문화산업진흥법 제20조2
한국문화관광연구원	문화체육관광부	민법 제32조
한국문화예술교육진흥원	문화체육관광부	문화예술교육 지원법 제10조
한국문화예술회관연합회	문화체육관광부	문화예술진흥법 제38조
한국문화재재단	문화재청	문화재보호법 제9조
한국문화정보원	문화체육관광부	민법 제32조
한국문화진흥주식회사	문화체육관광부	상법
한국발명진흥회	특허청	발명진흥법 제52조
한국방사선안전재단	원자력안전위원회	민법 제32조
한국법무보호복지공단	법무부	보호관찰등에 관한 법률 제71조
한국법제연구원	국무조정실	정부출연연구기관 등의 설립․운영 및 육성에 관한 법률 제8조
한국벤처투자	중소기업청	상법 및 벤처기업육성에 관한 특별조치법 제4조의8
한국보건사회연구원	국무조정실	정부출연연구기관 등의 설립․운영 및 육성에 관한 법률 제8조
- 육아정책연구소	국무조정실	한국보건사회연구원 정관 제4조의2
한국보건의료연구원	보건복지부	보건의료기술 진흥법 제19조
한국보건의료인국가시험원	보건복지부	민법 제32조
한국보육진흥원	보건복지부	민법 제32조
한국사학진흥재단	교육부	한국사학진흥재단법
한국사회복지협의회	보건복지부	사회복지사업법 제33조
한국사회적기업진흥원	고용노동부	사회적기업육성법 제20조
한국산업기술시험원	산업통상자원부	산업기술혁신촉진법 제41조
한국산업은행	금융위원회	한국산업은행법
한국상하수도협회	환경부	수도법 제56조
한국생명공학연구원	미래창조과학부	과학기술분야 정부출연연구기관 등의 설립ㆍ운영 및 육성에 관한 법률 제8조
한국생산기술연구원	미래창조과학부	과학기술분야 정부출연연구기관 등의 설립ㆍ운영 및 육성에 관한 법률 제8조
한국수출입은행	기획재정부	한국수출입은행법
한국식품안전관리인증원	식품의약품안전처	식품위생법 제70조의2
한국식품연구원	미래창조과학부	과학기술분야 정부출연연구기관 등의 설립ㆍ운영 및 육성에 관한 법률 제8조
- 세계김치연구소	미래창조과학부	김치산업진흥법 제13조 및 한국식품연구원 정관 제31조의2
한국양성평등교육진흥원	여성가족부	양성평등기본법 제46조
한국어촌어항협회	해양수산부	어촌․어항법 제57조
한국에너지기술연구원	미래창조과학부	과학기술분야 정부출연연구기관 등의 설립ㆍ운영 및 육성에 관한 법률 제8조
한국여성인권진흥원	여성가족부	민법 제32조
한국여성정책연구원	국무조정실	정부출연연구기관 등의 설립·운영 및 육성에 관한 법률 제8조
한국영상자료원	문화체육관광부	영화 및 비디오물의 진흥에 관한 법률 제34조
한국예탁결제원	금융위원회	자본시장과 금융투자업에 관한 법률 제294조
한국원자력문화재단	산업통상자원부	민법 제32조
한국원자력연구원	미래창조과학부	과학기술분야 정부출연연구기관 등의 설립ㆍ운영 및 육성에 관한 법률 제8조
한국원자력의학원	미래창조과학부	방사선 및 방사성동위원소이용진흥법 제13조의2
- 동남권원자력의학원	미래창조과학부	한국원자력의학원 정관 제31조의2
한국원자력통제기술원	원자력안전위원회	원자력안전법 제6조
한국의료분쟁조정중재원	보건복지부	의료사고 피해구제 및 의료분쟁 조정 등에 관한 법률 제6조
한국의약품안전관리원	식품의약품안전처	약사법 제68조의3
한국잡월드	고용노동부	고용정책기본법 제18조의2
한국장애인개발원	보건복지부	장애인복지법 제29조
한국저작권위원회	문화체육관광부	저작권법 제112조
한국전기연구원	미래창조과학부	과학기술분야 정부출연연구기관 등의 설립ㆍ운영 및 육성에 관한 법률 제8조
한국전력기술주식회사	산업통상자원부	상법
한국전자통신연구원	미래창조과학부	과학기술분야 정부출연연구기관 등의 설립ㆍ운영 및 육성에 관한 법률 제8조
한국조세재정연구원	국무조정실	정부출연연구기관 등의 설립·운영 및 육성에 관한 법률 제8조
한국지식재산보호협회	특허청	민법 제32조
한국지식재산연구원	특허청	발명진흥법 제51조
한국지질자원연구원	미래창조과학부	과학기술분야 정부출연연구기관 등의 설립ㆍ운영 및 육성에 관한 법률 제8조
한국직업능력개발원	국무조정실	정부출연연구기관 등의 설립·운영 및 육성에 관한 법률 제8조
한국천문연구원	미래창조과학부	과학기술분야 정부출연연구기관 등의 설립ㆍ운영 및 육성에 관한 법률 제8조
한국철도기술연구원	미래창조과학부	과학기술분야 정부출연연구기관 등의 설립ㆍ운영 및 육성에 관한 법률 제8조
한국청소년정책연구원	국무조정실	정부출연연구기관 등의 설립·운영 및 육성에 관한 법률 제8조
한국체육산업개발(주)	문화체육관광부	상법 및 국민체육진흥공단 정관 제55조
한국출판문화산업진흥원	문화체육관광부	출판문화산업진흥법제16조
한국투자공사	기획재정부	한국투자공사법
한국특허정보원	특허청	민법 제32조
- 특허정보진흥센터	특허청	한국특허정보원 정관 제35조
한국표준과학연구원	미래창조과학부	과학기술분야 정부출연연구기관 등의 설립ㆍ운영 및 육성에 관한 법률 제8조
한국학중앙연구원	교육부	민법 제32조 및 한국학중앙연구원 육성법
한국한의학연구원	미래창조과학부	과학기술분야 정부출연연구기관 등의 설립ㆍ운영 및 육성에 관한 법률 제8조
한국항공우주연구원	미래창조과학부	과학기술분야 정부출연연구기관 등의 설립ㆍ운영 및 육성에 관한 법률 제8조
한국해양과학기술원	해양수산부	한국해양과학기술원법
- 극지연구소	해양수산부	한국해양과학기술원법 제4조 및 한국해양과학기술원 정관 제46조
- 선박해양플랜트연구소	해양수산부	한국해양과학기술원법 제4조 및 한국해양과학기술원 정관 제46조
한국해양수산개발원	국무조정실	정부출연연구기관 등의 설립·운영 및 육성에 관한 법률 제8조
한국해양조사협회	해양수산부	공간정보의 구축 및 관리 등에 관한 법률 제57조
한국행정연구원	국무조정실	정부출연연구기관 등의 설립·운영 및 육성에 관한 법률 제8조
한국형사정책연구원	국무조정실	정부출연연구기관 등의 설립·운영 및 육성에 관한 법률 제8조
한국화학연구원	미래창조과학부	과학기술분야 정부출연연구기관 등의 설립ㆍ운영 및 육성에 관한 법률 제8조
- 안전성평가연구소	미래창조과학부	한국화학연구원 정관 제31조의2
한국환경정책평가연구원	국무조정실	정부출연연구기관 등의 설립·운영 및 육성에 관한 법률 제8조
한국희귀의약품센터	식품의약품안전처	약사법 제91조
한일산업기술협력재단	산업통상자원부	민법 제32조
한전KDN	산업통상자원부	상법
한전KPS(주)	산업통상자원부	상법
한전원자력연료주식회사	산업통상자원부	상법
항공안전기술원	국토교통부	항공안전기술원법
항로표지기술협회	해양수산부	항로표지법 제39조

	부 록 5		공공기관 소재지 및 홈페이지(2015.8월 기준)

□ 공기업(30개)

1) 시장형 공기업(14개)

기관명	주무부처	소재지	홈페이지
부산항만공사	해양수산부	부산시 중구 충장대로9번길 46(중앙동 4가) 한진해운빌딩	www.busanpa.com
인천국제공항공사	국토교통부	인천광역시 중구 공항로424번길 47	www.airport.kr
한국가스공사	산업통상자원부	대구광역시 동구 첨단로 120	www.kogas.or.kr
한국공항공사	국토교통부	서울시 강서구 하늘길 78(과해동)	www.airport.co.kr
한국광물자원공사	산업통상자원부	강원도 원주시 혁신로 199(반곡동 1914-8)	www.kores.or.kr
한국남동발전(주)	산업통상자원부	경상남도 진주시 사들로 123번길 32	www.kosep.co.kr
한국남부발전(주)	산업통상자원부	부산광역시 남구 문현금융로 40 부산국제금융센터	www.kospo.co.kr
한국동서발전(주)	산업통상자원부	울산광역시 중구 종가로 395	www.ewp.co.kr
한국서부발전(주)	산업통상자원부	서울시 강남구 테헤란로 152	www.iwest.co.kr
한국석유공사	산업통상자원부	울산광역시 중구 종가로 305	www.knoc.co.kr
한국수력원자력(주)	산업통상자원부	경상북도 경주시 화랑로125	www.khnp.co.kr
한국전력공사	산업통상자원부	전라남도 나주시 전력로 55	www.kepco.co.kr
한국중부발전(주)	산업통상자원부	충청남도 보령시 보령북로 160	www.komipo.co.kr
한국지역난방공사	산업통산자원부	경기도 성남시 분당구 분당로 368	www.kdhc.co.kr

2) 준시장형 공기업(16개)

기관명	주무부처	소재지	홈페이지
대한석탄공사	산업통상자원부	강원도 원주시 배울로 85(반곡동)	www.kocoal.or.kr
여수광양항만공사	해양수산부	전라남도 광양시 항만대로 456(월드마린센터)	www.ygpa.or.kr
울산항만공사	해양수산부	울산광역시 남구 장생포고래로 271 울산항마린센터	www.upa.or.kr
인천항만공사	해양수산부	인천광역시 중구 서해대로 366 정석빌딩 신관	www.icpa.or.kr
제주국제자유도시개발센터	국토교통부	제주특별자치도 제주시 첨단로 213-4 제주첨단과학기술단지 엘리트빌딩	www.jdcenter.com
주택도시보증공사	국토교통부	부산광역시 남구 문현금융로 40 부산국제금융센터	www.khgc.or.kr
한국감정원	국토교통부	대구광역시 동구 이노밸리로 291(신서동 1145)	www.kab.co.kr
한국관광공사	문화체육관광부	강원도 원주시 세계로 10(반곡동 1914-6)	kto.visitkorea.or.kr
한국도로공사	국토교통부	경상북도 김천시 혁신8로 77(율곡동)	www.ex.co.kr
한국마사회	농림축산식품부	경기도 과천시 경마공원대로 107	www.kra.co.kr
한국방송광고진흥공사	방송통신위원회	서울시 중구 세종대로 124	www.kobaco.co.kr
한국수자원공사	국토교통부	대전광역시 대덕구 신탄진로 200	www.kwater.or.kr
한국조폐공사	기획재정부	대전시 유성구 과학로 80-67(가정동)	www.komsco.com
한국철도공사	국토교통부	대전광역시 동구 중앙로 240번길(소제동)	www.korail.com
한국토지주택공사	국토교통부	경상남도 진주시 충의로 19(충무공동 227-2)	www.lh.or.kr
해양환경관리공단	해양수산부	서울시 송파구 송파대로 28길 28	www.koem.or.kr

□ 준정부기관(86개, 부설기관 4개 기관 포함)

1) 기금관리형 준정부기관(17개)

기관명	주무부처	소재지	홈페이지
공무원연금공단	인사혁신처	서울시 강남구 언주로 508(역삼동 701번지)	www.geps.or.kr
국민연금공단	보건복지부	전라북도 전주시 덕진구 기지로 180(만성동)	www.nps.or.kr
근로복지공단	고용노동부	울산시 중구 종가로 340(중구 교동)	www.kcomwel.or.kr
기술보증기금	금융위원회	부산광역시 남구 문현금융로 33	www.kibo.or.kr
사립학교교직원연금공단	교육부	전라남도 나주시 문화로 245	www.tp.or.kr
서울올림픽기념국민체육진흥공단	문화체육관광부	서울특별시 송파구 올림픽로 424 올림픽회관	www.kspo.or.kr
신용보증기금	금융위원회	대구광역시 동구 첨단로7(신서동)	www.kodit.co.kr
영화진흥위원회	문화체육관광부	부산광역시 해운대구 센텀중앙로 55 경남정보대 산학캠퍼스 13,14층	www.kofic.or.kr
예금보험공사	금융위원회	서울특별시 중구 청계천로 30(다동)	www.kdic.or.kr
중소기업진흥공단	중소기업청	경상남도 진주시 동진로 430(충무공동)	www.sbc.or.kr
한국무역보험공사	산업통상자원부	서울시 종로구 종로14(서린동)	www.ksure.or.kr
한국문화예술위원회	문화체육관광부	전라남도 나주시 빛가람로 640	www.arko.or.kr
한국방송통신전파진흥원	미래창조과학부	전라남도 나주시 빛가람로 760(빛가람동)	www.kca.kr
한국언론진흥재단	문화체육관광부	서울시 중구 세종대로 124	www.kpf.or.kr
한국원자력환경공단	산업통상자원부	경상북도 경주시 북성로 89	www.korad.or.kr
한국자산관리공사	금융위원회	부산광역시 남구 문현금융로 40	www.kamco.or.kr
한국주택금융공사	금융위원회	부산광역시 남구 문현금융로 40 부산국제금융센터	www.hf.go.kr

2) 위탁집행형 준정부기관(69개, 부설기관 4개 기관 포함)

기관명	주무부처	소재지	홈페이지
(재)우체국금융개발원	미래창조과학부	서울특별시 영등포구 경인로 841(영등포동 4가)	www.posid.or.kr
(재)우체국물류지원단	미래창조과학부	서울특별시 광진구 자양로 76	www.pola.or.kr
(재)한국우편사업진흥원	미래창조과학부	서울특별시 영등포구 영중로 83	www.posa.or.kr
건강보험심사평가원	보건복지부	서울특별시 서초구 효령로 267	www.hira.or.kr
교통안전공단	국토교통부	경상북도 김천시 혁신6로 17(율곡동)	www.ts2020.kr
국립공원관리공단	환경부	서울특별시 마포구 마포대로 144(공덕동 태영빌딩) 9층	www.knps.or.kr
국립생태원	환경부	충청남도 서천군 마서면 금강로 1210	www.nie.re.kr
국민건강보험공단	보건복지부	서울특별시 마포구 독막로 311(염리동, 건강보험회관)	www.nhis.or.kr
- 국민건강보험공단 일산병원	보건복지부	경기도 고양시 일산동구 일산로 100	www.nhimc.or.kr
- 서울요양원	보건복지부	서울특별시 강남구 헌릉로 590길 50(세곡동 520번지)	www.서울요양원.kr
국제방송교류재단	문화체육관광부	서울시 서초구 남부순환로 2351 아리랑타워	www.arirang.co.kr
국토교통과학기술진흥원	국토교통부	경기도 안양시 동안구 시민대로 286 송백빌딩 2층~6층	www.kaia.re.kr
농림수산식품교육문화정보원	농림축산식품부	경기도 안양시 동안구 흥안대로 439번길 20-2	www.epis.or.kr
농림수산식품기술기획평가원	농림축산식품부	경기도 안양시 동안구 부림로 166(관양동 우양타운)	www.ipet.re.kr
농업기술실용화재단	농촌진흥청	경기도 수원시 권선구 수인로 126(서둔동251)	www.fact.or.kr
대한무역투자진흥공사	산업통상자원부	서울시 서초구 헌릉로 13	www.kotra.or.kr
도로교통공단	경찰청	서울특별시 중구 왕십리로 407	www.koroad.or.kr
독립기념관	국가보훈처	충남 천안시 동남구 목천읍 삼방로95	www.i815.or.kr
사회보장정보원	보건복지부	서울특별시 중구 퇴계로 173(충무로3가) 남산스퀘어빌딩(구.극동빌딩)	www.ssis.or.kr
선박안전기술공단	해양수산부	세종특별자치시 아름서길 27(아름동)	www.kst.or.kr
소상공인시장진흥공단	중소기업청	대전광역시 중구 보문로 246 대림빌딩 2~3층	www.semas.or.kr
정보통신산업진흥원	미래창조과학부	충청북도 진천군 덕산면 정통로 10	www.nipa.kr
- SW공학센터	미래창조과학부	서울특별시 마포구 월드컵북로 396(상암동) 누리꿈스퀘어 연구개발타워 13층	www.sw-eng.kr
- 소프트웨어정책연구소	미래창조과학부	경기도 성남시 분당구 대왕판교로 712번길 22 글로벌 R&D센터 연구A동 4층	www.spri.kr
- 정보통신기술진흥센터	미래창조과학부	대전광역시 유성구 유성대로 1548	www.iitp.kr
중소기업기술정보진흥원	중소기업청	대전광역시 유성구 대덕대로 593(도룡동) 대덕테크비즈센터 6,7층	www.tipa.or.kr
축산물안전관리인증원	식품의약품안전처	경기도 안양시 만안구 안양로 111 경기벤처연성대학교센터 9층	www.ihaccp.or.kr
축산물품질평가원	농림축산식품부	경기도 군포시 용호1로 46번길 9	www.ekape.or.kr
한국가스안전공사	산업통상자원부	충청북도 음성군 맹동면 원중로 1390	www.kgs.or.kr
한국고용정보원	고용노동부	충청북도 음성군 맹동면 태정로 6	www.keis.or.kr
한국과학창의재단	미래창조과학부	서울 강남구 선릉로 602(삼성동, 삼릉빌딩)	www.kofac.re.kr
한국광해관리공단	산업통상자원부	서울특별시 종로구 종로5길 58(수송동) 석탄회관빌딩	www.mireco.or.kr
한국교육학술정보원	교육부	대구광역시 동구 동내로64	www.keris.or.kr
한국국토정보공사	국토교통부	전라북도 전주시 완산구 기지로120(중동)	www.lx.or.kr
한국기상산업진흥원	기상청	서울특별시 종로구 송월길 52	www.kmipa.or.kr
한국노인인력개발원	보건복지부	서울시 서초구 서초대로 67(방배동) 성령빌딩 3층	www.kordi.go.kr
한국농수산식품유통공사	농림축산식품부	전라남도 나주시 문화로 227(빛가람동)	www.at.or.kr
한국농어촌공사	농림축산식품부	전라남도 나주시 그린로 20(빛가람동 358)	www.ekr.or.kr
한국디자인진흥원	산업통상자원부	경기도 성남시 분당구 양현로 322 코리아디자인센터	www.kidp.or.kr
한국보건복지인력개발원	보건복지부	충청북도 청주시 흥덕구 오송읍 오송생명2로 187 오송보건의료행정타운	www.kohi.or.kr
한국보건산업진흥원	보건복지부	충청북도 흥덕구 오송읍 오송생명 2로 187 오송보건의료행정타운	www.khidi.or.kr
한국보훈복지의료공단	국가보훈처	강원도 원주시 혁신로 40	www.bohun.or.kr
한국산업기술진흥원	산업통상자원부	서울특별시 강남구 테헤란로 305	www.kiat.or.kr
한국산업기술평가관리원	산업통상자원부	대구광역시 동구 첨단로8길 32(신서동 1152)	www.keit.re.kr
한국산업단지공단	산업통상자원부	대구광역시 동구 첨단로39(신서동)	www.kicox.or.kr
한국산업안전보건공단	고용노동부	울산광역시 중구 종가로 400(북정동)	www.kosha.or.kr
한국산업인력공단	고용노동부	울산광역시 중구 종가로 345(교동)	www.hrdkorea.or.kr
한국석유관리원	산업통상자원부	경기도 성남시 분당구 안양판교로 1207	www.kpetro.or.kr
한국세라믹기술원	산업통상자원부	경상남도 진주시 소호로 101	www.kicet.re.kr
한국소방산업기술원	국민안전처	경기도 용인시 기흥구 지삼로 331(지곡동)	www.kfi.or.kr
한국소비자원	공정거래위원회	충청북도 음성군 맹동면 용두로 54	www.kca.go.kr
한국수산자원관리공단	해양수산부	부산광역시 해운대구 센텀중앙로 79(우동) 센텀사이언스파크빌딩 19층	www.fira.or.kr
한국승강기안전관리원	국민안전처	서울 서초구 강남대로2길 16	www.kesafe.or.kr
한국승강기안전기술원	고용노동부	서울특별시 구로구 디지털로31길41 이엔씨벤처드림타워 6차 13층	www.kest.or.kr
한국시설안전공단	국토교통부	경기도 고양시 일산서구 고양대로 315	www.kistec.or.kr
한국에너지공단	산업통상자원부	경기도 용인시 수지구 포은대로 388(풍덕천동)	www.energy.or.kr
한국에너지기술평가원	산업통상자원부	서울특별시 강남구 테헤란로 114길 14	www.ketep.re.kr
한국연구재단	미래창조과학부	대전광역시 유성구 가정로 201(가정동)	www.nrf.re.kr
한국원자력안전기술원	원자력안전위원회	대전광역시 유성구 과학로 62	www.kins.re.kr
한국인터넷진흥원	미래창조과학부	서울특별시 송파구 중대로 135(가락동)	www.kisa.or.kr
한국임업진흥원	산림청	서울특별시 강서구 공항대로 475(등촌동)	www.kofpi.or.kr
한국장애인고용공단	고용노동부	경기도 성남시 분당구 구미로173번길 59	www.kead.or.kr
한국장학재단	교육부	서울특별시 중구 통일로 10(남대문로 5가) 연세세브란스빌딩 24층	www.kosaf.go.kr
한국전기안전공사	산업통상자원부	전라북도 완주군 이서면 오공로 12	www.kesco.or.kr
한국전력거래소	산업통상자원부	전라남도 나주시 빛가람로 625	www.kpx.or.kr
한국정보화진흥원	미래창조과학부	대구광역시 동구 첨단로 53	www.nia.or.kr
한국철도시설공단	국토교통부	대전광역시 동구 중앙로 242	www.kr.or.kr
한국청소년상담복지개발원	여성가족부	부산광역시 해운대구 센텀중앙로 79 센텀사이언스파크	www.kyci.or.kr
한국청소년활동진흥원	여성가족부	서울특별시 서대문구 경기대로 47 진양빌딩 2, 5층	www.kywa.or.kr
한국콘텐츠진흥원	문화체육관광부	전라남도 나주시 교육길 35(빛가람동)	www.kocca.kr
한국해양과학기술진흥원	해양수산부	서울특별시 서초구 마방로 60 트러스트타워 8∼10층	www.kimst.re.kr
한국해양수산연수원	해양수산부	부산시 영도구 해양로 367(동삼동)	www.seaman.or.kr
한국환경공단	환경부	인천광역시 서구 환경로 42 종합환경연구단지내(경서동)	www.keco.or.kr
한국환경산업기술원	환경부	서울특별시 은평구 진흥로 215	www.keiti.re.kr

□ 기타공공기관(200개, 부설기관 20개 기관 포함)

기관명	주무부처	소재지	홈페이지
(사)남북교류협력지원협회	통일부	서울시 중구 명동2길 34, 10층	www.sonosa.or.kr
(재)APEC기후센터	기상청	부산시 해운대구 센텀7로 12	www.apcc21.org
(재)국제원산지정보원	관세청	경기도 성남시 분당구 야탑로 205번길 8	www.origin.or.kr
(재)예술경영지원센터	문화체육관광부	서울시 종로구 대학로57길(연건동) 홍익대학교 대학로캠퍼스 교육동 12층	www.gokams.or.kr
(재)우체국시설관리단	미래창조과학부	서울특별시 광진구 강변역로 2(구의동) 동서울우편물류센터 4층	www.poma.or.kr
(재)일제강제동원피해자지원재단	행정자치부	서울특별시 종로구 종로1길 42, 이마빌딩 603호	www.ilje.or.kr
(재)정동극장	문화체육관광부	서울특별시 중구 정동길 43	www.jeongdong.or.kr
(재)중소기업연구원	중소기업청	서울 마포구 성암로 189번지 중소기업DMC타워 10,11층	www.kosbi.re.kr
(재)체육인재육성재단	문화체육관광부	서울특별시 송파구 올림픽로 424(방이동) 올림픽공원 내 테니스경기장	www.nest.or.kr
(재)한국스마트그리드사업단	산업통상자원부	서울특별시 강남구 테헤란로 305, 한국기술센터 18층 (역삼동 701-7번지)	www.smartgrid.or.kr
(재)한국예술인복지재단	문화체육관광부	서울 종로구 이화장길 70-15 소호빌딩 1층	www.kawf.kr
(재)한국형수치예보모델개발사업단	기상청	서울특별시 동작구 보라매로 5길 35, 401(신대방동)	www.kiaps.org
(재)한식재단	농림축산식품부	서울특별시 서초구 강남대로 27, 1306호	www.hansik.org
(주)강원랜드	산업통상자원부	강원도 정선군 사북읍 하이원길 265	www.high1.com
(주)워터웨이플러스	국토교통부	경기도 김포시 고촌읍 아라육로 270번길 74	www.waterway.or.kr
(주)한국가스기술공사	산업통상자원부	대전광역시 유성구 대덕대로 1227	www.kogas-tech.co.kr
(주)한국건설관리공사	국토교통부	서울특별시 강남구 강남대로 262	www.korcm.co.kr
(주)해울	국토교통부	제주특별자치도 서귀포시 대정읍 글로벌에듀로 145번길 33	www.haewul.com
88관광개발(주)	국가보훈처	경기도 용인시 기흥구 석성로 521번길 169(청덕동)	www.88countryclub.co.kr
IOM이민정책연구원	법무부	경기도 고양시 일산동구 정발산로 24	www.iom-mrtc.org
가축위생방역지원본부	농림축산식품부	경기도 안양시 동안구 평촌대로 212번길 55 대고빌딩 7층	www.lhca.or.kr
강릉원주대학교치과병원	교육부	강원도 강릉시 죽헌길 7	www.gwnudh.or.kr
강원대학교병원	교육부	강원도 춘천시 백령로 156	www.knuh.or.kr
건설근로자공제회	고용노동부	서울시 강남구 테헤란로 309 삼성제일빌딩	www.cwma.or.kr
게임물관리위원회	문화체육관광부	부산광역시 해운대구 센텀서로 39 영상산업센터 1,2층	www.grac.or.kr
경북대학교병원	교육부	대구광역시 중구 동덕로 130	knuh.kr
경상대학교병원	교육부	경상남도 진주시 강남로 79	www.gnuh.co.kr
경제인문사회연구회	국무조정실	세종특별자치시 시청대로 370 세종국책연구단지 연구지원동 8~9층	www.nrcs.re.kr
과학기술정책연구원	국무조정실	세종특별자치시 시청대로 370 세종국책연구단지 과학ㆍ인프라동(B동) 5,6,7층	www.stepi.re.kr
광주과학기술원	미래창조과학부	광주광역시 북구 첨단과기로 123(오룡동)	www.gist.ac.kr
국가과학기술연구회	미래창조과학부	세종특별자치시 시청대로 370 세종국책연구단지 연구지원동 5,6,7층	www.nst.re.kr
국가평생교육진흥원	교육부	서울특별시 서초구 남부순환로 2557(서초동 1365-23번지)	www.nile.or.kr
국립광주과학관	미래창조과학부	광주광역시 북구 첨단과기로 235	www.sciencecenter.or.kr
국립대구과학관	미래창조과학부	대구광역시 달성군 유가면 테크노대로6길 20	www.dnsm.or.kr
국립박물관문화재단	문화체육관광부	서울시 용산구 서빙고로 137번지	www.cfnmk.or.kr
국립암센터	보건복지부	경기도 고양시 일산동구 일산로 323	www.ncc.re.kr
국립중앙의료원	보건복지부	서울특별시 중구 을지로 245	www.nmc.or.kr
국민생활체육회	문화체육관광부	서울시 송파구 올림픽로 424 올림픽공원센터 코트 내 테니스경기장 2층	www.sportal.or.kr
국방과학연구소	방위사업청	대전광역시 유성구 유성우체국 사서함 35호	www.add.re.kr
국방기술품질원	방위사업청	경상남도 진주시 동진로 420(충무공동)	www.dtaq.re.kr
국제식물검역인증원	농림축산식품부	부산광역시 중구 중앙대로 63 부산우체국 보험회관 11층	www.ipab.or.kr
국토연구원	국무조정실	경기도 안양시 동안구 시민대로 254	www.krihs.re.kr
- 건축도시공간연구소	국무조정실	경기 안양시 동안구 시민대로 230 평촌대림아크로타워오피스 B동 301호	www.auri.re.kr
그랜드코리아레저(주)	문화체육관광부	서울특별시 강남구 테헤란로 87길 58 컨벤션 별관	www.grandkorea.com
기초과학연구원	미래창조과학부	대전광역시 유성구 유성대로 1689번길 70	www.ibs.re.kr
- 국가수리과학연구소	미래창조과학부	대전광역시 유성구 유성대로 1689번길 70	www.nims.re.kr
기초전력연구원	산업통상자원부	서울시 관악구 관악로 1 서울대 130동	www.er.re.kr
노사발전재단	고용노동부	서울시 마포구 마포대로 130(공덕동 254-8) 별정우체국연금관리단빌딩 6, 7, 8, 10층	www.nosa.or.kr
녹색사업단	산림청	대전광역시 서구 둔산북로 121, 2층 206호(둔산동, 아너스빌)	www.kgpa.or.kr
농업정책보험금융원	농림축산식품부	서울특별시 영등포구 여의공원로 101 CCMM빌딩 2층	www.apfs.kr
대구경북과학기술원	미래창조과학부	대구광역시 달성군 현풍면 테크노중앙대로 333번지	www.dgist.ac.kr
- 한국뇌연구원	미래창조과학부	대구광역시 동구 첨단로61	www.kbri.re.kr
대구경북첨단의료산업진흥재단	보건복지부	대구광역시 동구 동내로 88	www.medivalley.re.kr
대외경제정책연구원	국무조정실	세종특별자치시 시청대로 370 세종국책연구단지 경제정책동(C동)	www.kiep.go.kr
대한법률구조공단	법무부	경상북도 김천시 혁신2로 26	www.klac.or.kr
대한장애인체육회	문화체육관광부	서울시 송파구 올림픽로 424 벨로드롬 1층(올림픽공원 내)	www.koreanpc.kr
대한적십자사	보건복지부	서울시 중구 소파로 145	www.redcross.or.kr
대한체육회	문화체육관광부	서울특별시 송파구 올림픽로 424(방이동)	www.sports.or.kr
동북아역사재단	교육부	서울시 서대문구 통일로 81 임광빌딩11층	www.historyfoundation.or.kr
민주화운동기념사업회	행정자치부	서울특별시 종로구 율곡로 6, 트윈트리빌딩 A동 6~7층	www.kdemo.or.kr
별정우체국연금관리단	미래창조과학부	서울특별시 마포구 마포대로 130	www.popa.or.kr
부산대학교병원	교육부	부산광역시 서구 구덕로 179	www.pnuh.or.kr
부산대학교치과병원	교육부	경상남도 양산시 물금읍 금오로 20	www.pnudh.co.kr
북한이탈주민지원재단	통일부	서울특별시 영등포구 은행로 54, 4층	www.dongposarang.com
산업연구원	국무조정실	세종특별시 시청대로 370 세종국책연구단지 경제정책동	www.kiet.re.kr
서울대학교병원	교육부	서울특별시 종로구 대학로 101(연건동)	www.snuh.org
- 분당서울대학교병원	교육부	경기도 성남시 분당구 구미로 173번길 82	www.snubh.org
서울대학교치과병원	교육부	서울특별시 종로구 대학로 101(연건동)	www.snudh.org
세종학당재단	문화체육관광부	서울특별시 서초구 반포대로 201 국립중앙도서관 본관 7층	www.ksif.or.kr
수도권매립지관리공사	환경부	인천광역시 서구 거월로 61	www.slc.or.kr
신용보증재단중앙회	중소기업청	대전광역시 서구 한밭대로 713 나라키움센터 13~15층	www.koreg.or.kr
아시아문화개발원	문화체육관광부	광주광역시 동구 금남로 2가 238 무등빌딩 4,6,8층	www.iacd.kr
에너지경제연구원	국무조정실	울산광역시 중구 종가로 405-11	www.keei.re.kr
연구개발특구진흥재단	미래창조과학부	대전 유성구 엑스포로 123번길 27-5	www.innopolis.or.kr
영상물등급위원회	문화체육관광부	부산광역시 해운대구 센텀서로 39 영상산업센터 3층	www.kmrb.or.kr
예술의전당	문화체육관광부	서울시 서초구 남부순환로 2406	www.sac.or.kr
오송첨단의료산업진흥재단	보건복지부	충북 청주시 흥덕구 오송읍 오송생명1로 194-41	www.kbio.kr
재단법인 국악방송	문화체육관광부	서울시 마포구 월드컵북로 54길12(상암동) DMS빌딩 7, 10~12층	www.gugakfm.co.kr
재외동포재단	외교부	서울시 서초구 남부순환로 2558번지, 외교센타 6층	www.okf.or.kr
전남대학교병원	교육부	광주광역시 동구 제봉로 42	www.cnuh.com
전략물자관리원	산업통상자원부	서울특별시 강남구 영동대로511(삼성동) 무역센터트레이드타워 23층 5호	www.kosti.or.kr
전북대학교병원	교육부	전라북도 전주시 덕진구 건지로 20	www.cuh.co.kr
전쟁기념사업회	국방부	서울시 용산구 이태원로29(용산동 1가)	www.warmemo.or.kr
정보통신정책연구원	국무조정실	충청북도 진천군 덕산면 정통로 18	www.kisdi.re.kr
정부법무공단	법무부	서울 서초구 서초중앙로 178(서초동 1685-4) 서초한샘빌딩	www.kgls.or.kr
제주대학교병원	교육부	제주특별자치도 제주시 아란 13길 15(아라일동)	www.jejunuh.co.kr
주식회사 부산항보안공사	해양수산부	부산광역시 중구 충장대로 24 국제여객터미널 3층	www.bpsc.co.kr
주식회사 인천항보안공사	해양수산부	인천광역시 중구 서해대로 365	www.port.co.kr
주택관리공단(주)	국토교통부	경기도 수원시 장안구 대평로 128 파크프라자 3층	www.kohom.co.kr
중소기업유통센터	중소기업청	서울시 양천구 목동동로 309	www.sbdc.co.kr
중소기업은행	금융위원회	서울특별시 중구 을지로 79(을지로2가, 기업은행)	www.ibk.co.kr
창업진흥원	중소기업청	대전광역시 서구 한밭대로 797 캐피탈타워 5층	www.KISED.or.kr
충남대학교병원	교육부	대전 중구 문화로 282 충남대학교병원(대사동)	www.cnuh.co.kr
충북대학교병원	교육부	충청북도 청주시 서원구 1순환로 776(개신동)	www.cbnuh.or.kr
코레일관광개발(주)	국토교통부	서울시 용산구 청파로 378	www.korailtravel.com
코레일네트웍스(주)	국토교통부	서울시 용산구 한강대로30길 25(한강로2가 419번지) 센트레빌아스테리움용산 B동 10~11층	www.korailnetworks.com
코레일로지스(주)	국토교통부	경기도 의왕시 이동450 의왕ICD 제2터미널 6군 2층	koraillogis.com
코레일유통(주)	국토교통부	서울시 영등포구 선유로 9 유니온빌딩	www.korailretail.com
코레일테크(주)	국토교통부	대전광역시 중구 중앙로 215	www.korailtech.kr
태권도진흥재단	문화체육관광부	전라북도 무주군 설천면 무설로 1482 태권도원	www.tkdwon.kr
통일연구원	국무조정실	서울시 서초구 반포대로 217	www.kinu.or.kr
학교법인한국폴리텍	고용노동부	인천광역시 부평구 무네미로 478	www.kopo.ac.kr
한국개발연구원	국무조정실	세종특별자치시 남세종로 263	www.kdi.re.kr
- KDI국제정책대학원	국무조정실	세종특별자치시 남세종로 263	www.kdischool.ac.kr
한국건강가정진흥원	여성가족부	서울특별시 서초구 반포대로 217(서울지방조달청사) 본관 5층	www.kihf.or.kr
한국건강증진개발원	보건복지부	서울특별시 중구 퇴계로 173(충무로 3가) 남산스퀘어 빌딩 24층	www.khealth.or.kr
한국건설기술연구원	미래창조과학부	경기도 고양시 일산서구 고양대로 283(대화동)	www.kict.re.kr
한국고전번역원	교육부	서울시 종로구 비봉길1	www.itkc.or.kr
한국공예디자인문화진흥원	문화체육관광부	서울 종로구 율곡로 53 해영회관 5층(사무실)	www.kcdf.kr
한국공정거래조정원	공정거래위원회	서울특별시 중구 세종대로 39 상공회의소회관 9층	www.kofair.or.kr
한국과학기술기획평가원	미래창조과학부	서울시 서초구 마방로 68(양재동) 동원산업빌딩 9~12층 서울시 서초구 마방로 60(양재동 275-7) 트러스트타워 4~5층	www.kistep.re.kr
- 국가과학기술인력개발원	미래창조과학부	충청북도 청주시 청원구 오창읍 양청4길 45	www.kird.re.kr
한국과학기술연구원	미래창조과학부	서울특별시 성북구 화랑로 14길 5	www.kist.re.kr
- 녹색기술센터	미래창조과학부	서울시 중구 퇴계로 173(충무로 3가) 남산스퀘어 17층	www.gtck.re.kr
한국과학기술원	미래창조과학부	대전광역시 유성구 대학로 291	www.kaist.ac.kr
- 고등과학원	미래창조과학부	서울시 동대문구 회기로 85	www.kias.re.kr
- 나노종합기술원	미래창조과학부	대전시 유성구 대학로291(어은동 53-3)	www.nnfc.re.kr
- 한국과학영재학교	미래창조과학부	부산광역시 부산진구 백양관문로 105-47	www.ksa.hs.kr
한국과학기술정보연구원	미래창조과학부	대전광역시 유성구 대학로 245	www.kisti.re.kr
한국교육개발원	국무조정실	서울시 서초구 바우뫼로 1길 35(우면동)	www.kedi.re.kr
한국교육과정평가원	국무조정실	서울시 중구 정동길 21-15(정동)	www.kice.re.kr
한국교통연구원	국무조정실	세종특별자치시 시청대로 370 세종국책연구단지 과학인프라동(반곡동)	www.koti.re.kr
한국국방연구원	국방부	서울특별시 동대문구 회기로 37번지	www.kida.re.kr
한국국제교류재단	외교부	서울특별시 서초구 남부순환로 2558(외교센터내)	www.kf.or.kr
한국국제보건의료재단	보건복지부	서울특별시 중구 을지로 6 재능교육빌딩 6,7층	www.kofih.org
한국국제협력단	외교부	경기도 성남시 수정구 대왕판교로 825	www.koica.go.kr
한국기계연구원	미래창조과학부	대전광역시 유성구 가정북로 156	www.kimm.re.kr
- 재료연구소	미래창조과학부	경남 창원시 성산구 창원대로 797(상남동 66번지)	www.kims.re.kr
한국기술교육대학교	고용노동부	충남 천안시 병천면 충절로 1600	www.koreatech.ac.kr
한국기초과학지원연구원	미래창조과학부	대전광역시 유성구 과학로 169-148	www.kbsi.re.kr
- 국가핵융합연구소	미래창조과학부	대전시 유성구 과학로 169-148(어은동 52)	www.nfri.re.kr
한국노동연구원	국무조정실	세종특별자치시 시청대로 370 세종국책연구단지 경제정책동 5~7층	www.kli.re.kr
한국농촌경제연구원	국무조정실	전라남도 나주시 빛가람로 601	www.krei.re.kr
한국데이터베이스진흥원	미래창조과학부	서울특별시 종로구 종로51 종로타워 19층	www.kodb.or.kr
한국도박문제관리센터	문화체육관광부	서울특별시 종로구 북촌로 18	www.kcgp.or.kr
한국로봇산업진흥원	산업통상자원부	대구광역시 북구 노원로 77	www.kiria.org
한국문학번역원	문화체육관광부	서울특별시 강남구 영동대로 112길 32(삼성동)	www.klti.or.kr
한국문화관광연구원	문화체육관광부	서울특별시 강서구 금낭화로 154	www.kcti.re.kr
한국문화예술교육진흥원	문화체육관광부	서울시 마포구 성산로 128(성산동 275-3)	www.arte.or.kr
한국문화예술회관연합회	문화체육관광부	서울특별시 서초구 남부순환로 2406 예술의전당 오페라하우스 4층	www.kocaca.or.kr
한국문화재재단	문화재청	서울시 강남구 봉은사로 406(삼성동)	www.chf.or.kr
한국문화정보원	문화체육관광부	서울시 마포구 월드컵북로 400, 6층/8층 (상암동, 문화콘텐츠센터)	www.kcisa.kr
한국문화진흥주식회사	문화체육관광부	경기도 광주시 삼지곡길 95 뉴서울컨트리클럽	www.newseoulgolf.co.kr
한국발명진흥회	특허청	서울특별시 강남구 테헤란로 131	www.kipa.org
한국방사선안전재단	원자력안전위원회	경기도 성남시 분당구 대왕판교로 644번길 49 (삼평동, 디티씨타워 1층)	www.korsafe.or.kr
한국법무보호복지공단	법무부	서울특별시 양천구 목동남로 93	www.koreha.or.kr
한국법제연구원	국무조정실	세종특별자치시 한누리대로 1934(반곡동)	www.klri.re.kr
한국벤처투자	중소기업청	서울특별시 서초구 서초대로 45길 16, 5층	www.k-vic.co.kr
한국보건사회연구원	국무조정실	세종특별자치시 시청대로 370 세종국책연구단지 사회정책동 (1층 ~ 5층)	www.kihasa.re.kr
- 육아정책연구소	국무조정실	서울시 서초구 남부순환로 2558 외교센터 3층, 4층	www.kicce.re.kr
한국보건의료연구원	보건복지부	서울특별시 중구 퇴계로 173(충무로 3가) 남산스퀘어 7층	www.neca.re.kr
한국보건의료인국가시험원	보건복지부	서울시 광진구 자양로 45(자양2동 679-30)	www.kuksiwon.or.kr
한국보육진흥원	보건복지부	서울시 용산구 청파로 345 주연빌딩 3,4,5,6층	www.kcpi.or.kr
한국사학진흥재단	교육부	대구광역시 동구 혁신대로 345	www.kfpp.or.kr
한국사회복지협의회	보건복지부	서울특별시 마포구 만리재로 14(공덕동 456) 한국사회복지회관(5층)	kncsw.bokji.net
한국사회적기업진흥원	고용노동부	경기도 성남시 수정구 수정로 157 한화생명빌딩(7,8층)	www.socialenterprise.or.kr
한국산업기술시험원	산업통상자원부	경상남도 진주시 충의로10(충무공동)	www.ktl.re.kr
한국산업은행	금융위원회	서울특별시 영등포구 은행로 14(여의도동)	www.kdb.co.kr
한국상하수도협회	환경부	서울특별시 마포구 환일길 13(아현동)	www.kwwa.or.kr
한국생명공학연구원	미래창조과학부	대전광역시 유성구 과학로 125	www.kribb.re.kr
한국생산기술연구원	미래창조과학부	충남 천안시 서북구 입장면 양대기로길 89	www.kitech.re.kr
한국수출입은행	기획재정부	서울특별시 영등포구 은행로 38	www.koreaexim.go.kr
한국식품안전관리인증원	식품의약품안전처	대전광역시 중구 보문로 246(대흥동) 대림빌딩 15,16층	www.haccpkorea.or.kr
한국식품연구원	미래창조과학부	경기도 성남시 분당구 안양판교로 1201번길 62	www.kfri.re.kr
- 세계김치연구소	미래창조과학부	광주광역시 남구 김치로 86(임암동)	www.wikim.re.kr
한국양성평등교육진흥원	여성가족부	서울특별시 은평구 진흥로 225	www.kigepe.or.kr
한국어촌어항협회	해양수산부	서울특별시 금천구 가산디지털2로 53, 12층	www.fipa.or.kr
한국에너지기술연구원	미래창조과학부	대전 유성구 가정로 152	www.kier.re.kr
한국여성인권진흥원	여성가족부	서울시 중구 서소문로50 센트럴플레이스 3층	www.stop.or.kr
한국여성정책연구원	국무조정실	서울 은평구 진흥로 225(불광동)	www.kwdi.re.kr
한국영상자료원	문화체육관광부	서울시 마포구 월드컵북로 400(상암동)	www.koreafilm.or.kr
한국예탁결제원	금융위원회	부산광역시 남구 문현금융로 40 부산국제금융센터(BIFC)	www.ksd.or.kr
한국원자력문화재단	산업통상자원부	서울시 금천구 남부순환로 1418	www.knea.or.kr
한국원자력연구원	미래창조과학부	대전광역시 유성구 대덕대로 989번길 111(덕진동)	www.kaeri.re.kr
한국원자력의학원	미래창조과학부	서울특별시 노원구 노원길 75	www.kirams.re.kr
- 동남권원자력의학원	미래창조과학부	부산시 기장군 장안읍 좌동길 40	www.dirams.re.kr
한국원자력통제기술원	원자력안전위원회	대전시 유성구 유성대로 1534	www.kinac.re.kr
한국의료분쟁조정중재원	보건복지부	서울특별시 중구 후암로 110(남대문로 5가) 서울시티타워 20층	www.k-medi.or.kr
한국의약품안전관리원	식품의약품안전처	경기도 안양시 동안구 부림로 169번길 30 5층	www.drugsafe.or.kr
한국잡월드	고용노동부	경기도 성남시 분당구 분당수서로 501	koreajobworld.or.kr
한국장애인개발원	보건복지부	서울특별시 영등포구 의사당대로 22 이룸센터 5층	www.koddi.or.kr
한국저작권위원회	문화체육관광부	경상남도 진주시 충의로 19(LH공사 1,3,5층)	www.copyright.or.kr
한국전기연구원	미래창조과학부	경상남도 창원시 성산구 불모산로 10번길 12(성주동)	www.keri.re.kr
한국전력기술주식회사	산업통상자원부	경기도 용인시 기흥구 용구대로 2354	www.kepco-enc.com
한국전자통신연구원	미래창조과학부	대전광역시 유성구 가정로 218	www.etri.re.kr
한국조세재정연구원	국무조정실	세종특별자치시 한누리대로 1924(반곡동)	www.kipf.re.kr
한국지식재산보호협회	특허청	서울특별시 강남구 테헤란로 131(역삼동, 한국지식재산센터 6층)	www.kipra.or.kr
한국지식재산연구원	특허청	서울시 강남구 테헤란로 131 한국지식재산센터 3, 9층	www.kiip.re.kr
한국지질자원연구원	미래창조과학부	대전광역시 유성구 과학로 124	www.kigam.re.kr
한국직업능력개발원	국무조정실	세종특별자치시 시청대로 370(반곡동) 세종국책연구단지 사회정책동(D동)	www.krivet.re.kr
한국천문연구원	미래창조과학부	대전광역시 유성구 대덕대로 776	www.kasi.re.kr
한국철도기술연구원	미래창조과학부	경기도 의왕시 철도박물관로 176(월암동)	www.krri.re.kr
한국청소년정책연구원	국무조정실	세종특별자치시 시청대로 370 세종국책연구단지 사회정책동(D동)	www.nypi.re.kr
한국체육산업개발(주)	문화체육관광부	서울특별시 송파구 올림픽로 424	www.ksponco.or.kr
한국출판문화산업진흥원	문화체육관광부	전라북도 전주시 덕진구 중동로 63	www.kpipa.or.kr
한국투자공사	기획재정부	서울시 중구 퇴계로 100 스테이트 타워 남산 17,18층	www.kic.go.kr
한국특허정보원	특허청	대전광역시 서구 둔산서로 137, 5층(둔산동, KDB빌딩)	www.kipi.or.kr
- 특허정보진흥센터	특허청	대전광역시 서구 문정로48번길 48(탄방동)	www.pipc.or.kr
한국표준과학연구원	미래창조과학부	대전광역시 유성구 가정로 267	www.kriss.re.kr
한국학중앙연구원	교육부	경기도 성남시 분당구 운중동 하오개로 323	www.aks.ac.kr
한국한의학연구원	미래창조과학부	대전시 유성구 유성대로 1672	www.kiom.re.kr
한국항공우주연구원	미래창조과학부	대전 유성구 과학로 169-84(어은동)	www.kari.re.kr
한국해양과학기술원	해양수산부	경기도 안산시 상록구 해안로 787	www.kiost.ac.kr
- 극지연구소	해양수산부	인천광역시 연수구 송도미래로 26	www.kopri.re.kr
- 선박해양플랜트연구소	해양수산부	대전광역시 유성구 유성대로 1312번길 32	www.kriso.re.kr
한국해양수산개발원	국무조정실	부산광역시 영도구 해양로 301번길 26(동삼동)	www.kmi.re.kr
한국해양조사협회	해양수산부	서울시 금천구 가산디지털1로 70, 1305호(호서대벤처타워)	www.khra.kr
한국행정연구원	국무조정실	서울시 강남구 언주로 508 서울상록회관	www.kipa.re.kr
한국형사정책연구원	국무조정실	서울특별시 서초구 태봉로 114	www.kic.re.kr
한국화학연구원	미래창조과학부	대전광역시 유성구 가정로 141	www.krict.re.kr
- 안전성평가연구소	미래창조과학부	대전광역시 유성구 가정로 141	www.kitox.re.kr
한국환경정책평가연구원	국무조정실	세종특별자치시 시청대로 370 세종국책연구단지 B동	www.kei.re.kr
한국희귀의약품센터	식품의약품안전처	서울특별시 강남구 테헤란로 124(역삼동 823) 풍림빌딩 9층	www.kodc.or.kr
한일산업기술협력재단	산업통상자원부	서울 강남구 선릉로 131길 18-4(논현동) 한일재단빌딩	www.kjc.or.kr
한전KDN	산업통상자원부	전라남도 나주시 빛가람로 661	www.kdn.com
한전KPS(주)	산업통상자원부	전라남도 나주시 문화로 211(빛가람동 377)	www.kps.co.kr
한전원자력연료주식회사	산업통상자원부	대전광역시 유성구 대덕대로 989번길 242(덕진동)	www.knfc.co.kr
항공안전기술원	국토교통부	인천광역시 중구 용유로557	www.kiast.or.kr
항로표지기술협회	해양수산부	서울시 금천구 가산디지털1로137 지식산업센터 12층	www.kaan.or.kr

	부 록 6		공공기관 지방이전 현황(2015.8월 기준)

□ 부산 혁신도시(11개 기관)

구분	이전 대상	이전완료	미완료
․공기업	2개	한국남동발전(주) 주택도시보증공사 (2개)	-
․준정부기관	4개	영화진흥위원회 한국자산관리공사 한국주택금융공사 한국청소년상담복지개발원 (4개)	-
․기타공공기관	5개	영상물등급위원회 게임물관리위원회 한국예탁결제원 한국해양수산개발원 (4개)	한국해양과학기술원 (1개)

□ 대구 혁신도시(9개 기관)

구분	이전 대상	이전완료	미완료
․공기업	2개	한국가스공사 한국감정원 (2개)	-
․준정부기관	6개	신용보증기금 한국교육학술정보원 한국산업단지공단 한국산업기술평가관리원 한국정보화진흥원 (5개)	한국장학재단 (1개)
․기타공공기관	1개	한국사학진흥재단 (1개)	-

□ 광주/전남 공동혁신도시(13개 기관)

구분	이전 대상	이전완료	미완료
․공기업	1개	한국전력공사 (1개)	-
․준정부기관	9개	한국방송통신전파진흥원 한국문화예술위원회 사립학교교직원연금공단 한국콘텐츠진흥원 한국농어촌공사 한국농수산식품유통공사 한국전력거래소 (7개)	농림수산식품기술기획평가원 한국인터넷진흥원 (2개)
․기타공공기관	3개	한국농촌경제연구원 한전KPS(주) 한전KDN (3개)	-

□ 울산혁신도시(7개 기관)

구분	이전 대상	이전완료	미완료
․공기업	2개	한국동서발전(주) 한국석유공사 (2개)	-
․준정부기관	4개	근로복지공단 한국산업안전보건공단 한국산업인력공단 (3개)	한국에너지공단 (1개)
․기타공공기관	1개	에너지경제연구원 (1개)	-

□ 강원 혁신도시(10개 기관)

구분	이전 대상	이전완료	미완료
․공기업	3개	한국광물자원공사 한국관광공사 대한석탄공사 (3개)
․준정부기관	5개	-	건강보험심사평가원 한국광해관리공단 국민건강보험공단 국립공원관리공단 도로교통공단 (5개)
․기타공공기관	2개	한국보건의료연구원 대한적십자사 (2개)

□ 충북 혁신도시(10개 기관)

구분	이전 대상	이전완료	미완료
․공기업	-	-	-
․준정부기관	6개	한국보건복지인력개발원 한국보건산업진흥원 한국가스안전공사 한국소비자원 한국고용정보원 정보통신산업진흥원 (6개)	-
․기타공공기관	4개	정보통신정책연구원 (1개)	한국과학기술기획평가원 한국교육개발원 한국교육과정평가원 (3개)

□ 충남 혁신도시(2개 기관)

구분	이전 대상	이전완료	미완료
․공기업	2개	한국중부발전(주) (1개)	한국서부발전(주) (1개)
․준정부기관	-	-	-
․기타공공기관	-	-	-

□ 전북 혁신도시(6개 기관)

구분	이전 대상	이전완료	미완료
․공기업	-	-	-
․준정부기관	4개	국민연금공단 한국국토정보공사 한국전기안전공사 (3개)	농업기술실용화재단 (1개)
․기타공공기관	2개	한국출판문화산업진훙원 (1개)	한국식품연구원 (1개)

□ 경북 혁신도시(8개 기관)

구분	이전 대상	이전완료	미완료
․공기업	2개	한국도로공사 (1개)	한국수력원자력(주) (1개)
․준정부기관	2개	한국원자력환경공단 교통안전공단 (2개)	-
․기타공공기관	4개	대한법률구조공단 (1개)	한국전력기술주식회사 한국법무보호복지공단 ㈜한국건설관리공사 (3개)

경남 혁신도시(10개 기관)

구분	이전 대상	이전완료	미완료
․공기업	2개	한국남동발전(주) 한국토지주택공사 (2개)	-
․준정부기관	4개	중소기업진흥공단 한국세라믹기술원 (2개)	한국승강기안전관리원 한국시설안전공단 (2개)
․기타공공기관	4개	국방기술품질원 한국산업기술시험원 한국저작권위원회 (3개)	주택관리공단(주) (1개)

제주 혁신도시(3개 기관)

구분	이전 대상	이전완료	미완료
․공기업	-	-	-
․준정부기관	1개	-	공무원연금공단 (1개)
․기타공공기관	2개	-	재외동포재단 한국국제교류재단 (2개)

세종특별자치시(19개 기관)

구분	이전 대상	이전완료	미완료
․공기업	-	-	-
․준정부기관	3개	선박안전기술공단 (1개)	축산물품직평가원 농림수산식품교육문화정보원 (12개)
․기타공공기관	16개	한국개발연구원 한국법제연구원 한국조세재정연구원 국가과학기술연구회 경제인문사회연구회 과학기술정책연구원 대외경제정책연구원 산업연구원 한국교통연구원 한국노동연구원 한국보건사회연구원 한국직업능력개발원 한국청소년정책연구원 한국환경정책평가연구원 (14개)	가축위생방역지원본부 국토연구원 (2개)

	부 록 7		2014년도 기관 경영실적평가 우수기관 사례 기획재정부, □2014년도 공공기관 경영평가 우수사례(2015.7.2.)□ 보도참고자료

□ 공기업(7개)

기관명		주요 성과
한국공항공사		▪국제노선 다변화, 저비용 항공사 지원책 등 노력으로 항공여객 증가 (6,166만명, 11.7%증가), 역대 최대 당기순이익(1,735억원, 35%증가) 시현 ▪법무부, 국토부, 관광공사 등과 협업을 통해 7개 국제선에 무비자 환승제를 확대(72→120시간)하여 이용객편익 증대 ▪항공안전 및 보안사고 ‘Zero’ 달성 등 항공안전체계 우수 ▪방만경영 정상화 협상과정에서 노조반발, 상급단체와 연대로 교섭결렬 등 어려움을 수차례 대토론회, 면담을 통해 극복
대한주택보증		▪‘전세금안심대출보증’ 출시 등 서민 주거안정과 주택사업 지원 강화로 92조원 규모(전년대비 58% 증가)의 최대 보증실적 달성 * 전세금안심대출보증: 전세금 반환보증+전세금 대출 일괄보증 최초패키지 ▪서민 주거안정 보증 증가, 보증사고 관리 노력으로 3,901억원 당기순이익 (전년대비 96% 증가) 시현 ▪대학생 자녀학자금 폐지, 건강검진비 축소 등 복리후생비 감축(1인당 510→215만원)을 위해 금융노조 최초로 정상화 노사합의 이행 * ‘14.1월 부터 비상대책위원회 가동 16차례 노사 협의 진행, 8차례 노조위원장 자택 방문 등을 통해 상급노조(전국금융산업노동조합)의 반대에도 불구하고, 6월 정상화 계획 합의 도출
한국조폐공사		▪은행권 용지, 주화 수출 확대 등으로 공사 창립(‘64년)이래 최대 매출 4,276억원 달성, 영업이익 45% 신장 ▪노사 현안 대토론회 개최 등 65차례 만남을 통해 선택적 복지비 축소 등 1인당 복리후생비를 공기업 최저수준(1,765천원)으로 감축 * 1회당 복리후생비 : (‘13) 3,446 → (’14) 1,765천원 ▪공공기관 반부패 시책평가 ‘최우수’ 등 윤리경영 우수사례
한국수자원 공사		▪수도사업 신규 수요처 발굴, 시화 멀티테크노벨리 복합단지 등최대규모의 단지 분양성과를 통해 3.7조원 규모의 역대 최대 매출성과 기록 ▪수도물 공급 전과정의 수량․수질관리 및 실시간 정보를 공유하는 ‘건강한 수돗물’ 공급체계를 구축 ▪홍보피해 제로화, 녹조 저감을 위한 관계 기관간 협업으로 댐 녹조를 전년대비 10% 수준 저감 ▪신임 CEO 취임 후 비상경영추진단을 신설, 노동조합 집행부 및 지원과 직접 소통을 추진, 퇴직금 개선 등 정상화과제 합의
한국도로공사		▪고속도로 9곳 휴게소 29개의 청년창업매장을 설치하고, 매장 임대료 면제 등 사회공헌 노력이 높이 평가 ▪하자 발생률 감소(전년대비 22%), 졸음쉼터 확충(154개소) 등 고속도로 사망자 수 2년 연속 감소(‘12, 343 → ’13, 264 → ‘14, 253명) ▪고속도로 주유소 Ex-Oil 규모화 및 경영개선 노력 등으로 당기순이익 45% 증가
한국감정원		▪감정평가 처리기일 단축(기일준수 65→95%), 모바일 현장조사 앱 개발에 다른 조사비용 절감 노력으로 ‘14년 영업이익 흑자 시현(91억원) ▪전국 시군구단위 실거래 전월세전환율 지표를 최초 개발하여, 주택임대차 분쟁 소지를 해소하는 등 국민 편익 증대 ▪중소기업 상생펀드(300억원) 조성, 독거노인 집 수리(54채) 등 상생노력 우수
제주국제 자유도시 개발센터		▪투자유치에 따른 토지 분양매출 증가 등으로 기관 설립(‘02년)이래 최고의 재무실적 기록(매출액 5,789억원, 영업이익 1,499억원 달성) ▪면세점 매출 역대 최고치(3,677억원) 달성 및 유사업종 경쟁기업 비교시 최고 수준 * ‘14년 유사업종 경쟁기업 면세점 매출증가율 : JDC(6,28%), 인천공항(0.4%), 제주관광공사 면세점(△0.04%) ▪의료․입원비 폐지, 경조사비 상한조정 및 복지포인트 축소 등 3대 핵심쟁점 합의를 위해 노조집행부, 직원에 대한 별도 설득작업을 통해 1인당 복리후생비 감축(전년대비 51%) * 1인당 복리후생비 : (‘13) 511 → (’14) 250만원
한국철도공사		▪운행열차의 공실률 최소화, KTX 인천공항 연결, 관광벨트 구축 등 수익 다각화 노력으로 공사 창설 이후 10년만에 1,034억원 영업 흑자 기록 ▪수개월간 본 교섭 4회, 실무교섭 21회 등 전사적 설득노력으로 노동쟁의 없이 임금협약과, 단체협약 등을 체결 - 공사 전환후 10년간 지속되 오던 근속승진제 등 인사 적폐 해소 ▪사고․장애건수 기록건수는 전년대비 18% 감소, 역대 최저수준 * km당 철도사고․장애건수 : (‘13) 2.359 → (’14) 1.942건

□ 준정부기관(8개)

기관명		주요 성과
한국자산 관리공사		▪국민행복기금을 통해 당초 목표인 32만명을 초과한 38만명에 대해 채무 조정 등 서민금융 지원노력 우수 ▪구 사옥 등 불용자산 적극매각 등으로 부채비율이 53%로 낮아지는 등 공공기관 정상화 부문에서 우수한 평가 * 부채규모: (‘13) 15,881 → (’14) 8,305억원(△6,536억원) ▪당기순이익은 ‘13년보다 429억 증가한 역대 최대인 939억원 달성 (전년대비 84% 증가)
한국농수산 식품유통공사		▪농수산물 사이버거래소 거래액 2조원 달성 등 유통단계 축소, 유통비용 절감 노력이 우수한 사례로 평가 ▪민관합동 농수산물 수급조정위원회 운영 등 협업노력으로 주요 품목 (배추, 무 등)에 대한 수급안정 실현 ▪ICT 융복합 농산물 유통사업인 POS-Mall 구축으로 소상공인 직거래 지원 등으로 공공기관 동반성장 평가 우수
국립공원 관리공단		▪공공데이터를 활용하여 탐방지도 서비스 제공 등으로 탐방객 안전사고 전년대비 17% 감소 ▪노조합의로 성과연봉제 고도화, 직무급 확대(5등급) 등의 성과 달성 ▪멸종위기종 복원율 향상(20%) 등 주요사업 성과 우수
예금보험공사		▪‘10년 이후 5년만에 지방은행 분할매각 및 우리금융지주 지분 매각에 성공하여 공적자금 회수(2.2조원)로 재정절감 기여 * 이해관계자 갈등 해소, 매각대금 과세문제 해결 등 노력 ▪매각이 어려운 대형 PF사업장 등 자산별 특성화된 매각방식 도입으로 1인당 회수실적이 전년대비 100% 증가 * 1인당 회수실적 : (‘13) 21.4 → (’14) 41.7억원 ▪상조비 지원 축소 등 1인당 복리후생비를 전년대비 18% 감축 (1인당 920천원)
대한무역투자진흥공사		▪중소‧중견기업의 역량에 맞는 1:1 수출 맞춤형 지원으로 코트라 맞춤형 서비스 지원 기업 수출규모 30% 수준 신장 * 코트라 맞춤형 지원 중소․중견기업 수출규모: (‘13) 34억 달러 → (’14) 44억 달러 ▪중소기업 온․오프라인 원스톱 수출애로 해소 및 유관기관 협업을 통해 역대 최대 수준(2,000여건)의 신시장 개척 수출 성약(수출이 실제 관세청을 통관한 경우) 창출 * 신시장 개척이란 중소기업이 전년도까지 수출이 없던 국가에 코트라의 서비스를 받은 이후 새롭게 수출을 달성한 건을 의미 ▪첨단 제조업, 고부가 서비스기업 등에 대한 전략적 투자유치 활동으로 사상 최대의 외국인 투자유치 실적 창출 * 코트라 투자유치액 : (‘13) 118억 달러 → (’14) 151억 달러
농업실용화 재단		▪‘09년 설립이래 역대 최대수준의 농업기술 활용률 및 기술사업화 성공률 달성하여 농업기술 보급 우수 성과 창출 * 기술활용율: (‘13) 15.6 → (’14) 16.7%, 사업화 성공률: (‘13) 27.4 → 29.0% ▪산업은행, 특허청 등과 협업을 통해 지식재산담보의 융자방식을 새롭게 도입하여, 기술력이 우수한 농식품 소기업 지원 * 농업실용화재단에서 기술가치를 평가하고 이를 한도로 산업은행에서 일정금액 융자하는 방식 * (예) (주)○○채(땅콩나물), 30억원 대출확정(기술평가금액, 47억원) ▪농기계 검정서비스를 통해 불만제기 건수가 전년보다 100건 수준 감소하는 등 유통농기계 품질개선 및 불만 감소에 기여 * 농기계 소비자불만 제기건수: (‘13) 856 → (’14) 762건
한국소비자원		▪‘14년 최초로 리콜전담조직인 ’안전감시팀‘을 신설하여 하자 제품의 리콜 시정조치 건수 증가(전년대비 60%) 등 소비자 보호 성과 창출 * 리콜 시정조치 건수: (‘13) 33건 → (’14) 56건 * 스웰링현상 스마트폰 베터리(백만대), 시동성 불량 자동차(5만대) 등 대기업, 다국적 기업 제품 위해요소 중심으로 시행 ▪노사가 비상대책위를 구성, 방만경영 정상화를 조기이행
한국임업 진흥원		▪대형마트 152개 매장에 직거래 유통망 개설을 통해 임산물 제값받기 실현 노력 우수 ▪임업인 재배정보 및 경영정보 컨설팅을 전년보다 4배이상 증가한 5,308건 수행, 임업 단위면적당 생산량 증가에 기여 ▪목재제품 품질인증 참여기업 매출액 역대 최대 증가(34.7%)

연구총괄

￭ 변민정 (공공기관연구센터 전문연구원)

총괄 및 조정

￭ 김종원 (공공기관연구센터 연구원)

￭ 임희영 (공공기관연구센터 연구원)

￭ 봉우리 (공공기관연구센터 연구원)

￭ 박현아 (공공기관연구센터 위촉연구원)

참여 연구원(공공기관연구센터)

￭ 강석훈	￭ 송미경
￭ 김신정	￭ 송신형
￭ 김재성	￭ 유승현
￭ 나진희	￭ 유재민
￭ 민경석	￭ 이강신
￭ 박미선	￭ 이 슬
￭ 박성훈	￭ 임미화
￭ 박화영	￭ 최현묵
￭ 서니나	￭ 하태욱
￭ 송경호

문의 : 한국조세재정연구원 공공기관연구센터 (044-414-2306)

이 보고서는 한국조세재정연구원 공공기관연구센터 홈페이지

(http://soe.kipf.re.kr)를 통해 보실 수 있습니다.